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40 15-11-2022 -- Affaritaliani.It Tris di ministri a Direzione Nord: Valditara, Pichetto Fratin e Locatelli ITALIA DIREZIONE
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50 16-11-2022 -- Politicamentecorretto.Com ITALIA DIREZIONE NORD "UNA NUOVA STAGIONE" ITALIA DIREZIONE
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NORD
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NORD
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NORD
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NORD
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NORD
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81 25-11-2022 1+6 Il Mattino Di Padova "L'umiliazione fa crescere". Contestazione per Valditara ITALIA DIREZIONE
NORD

82 25-11-2022 1+8/11 Il Mattino Di Puglia E Basilicata - Edizione
Puglia

Niente cellulari in classe durante le ore di lezione ITALIA DIREZIONE
NORD

83 25-11-2022 8 Il Piccolo Valditara: "L'umiliazione fa crescere" Bulli e lavori utili, bufera sul ministro (F. Amabile) ITALIA DIREZIONE
NORD

84 25-11-2022 15 Il Romanista "Ragazzi, evviva anche le umiliazioni" ITALIA DIREZIONE
NORD

85 25-11-2022 11 Il Secolo XIX Valditara: "L'umiliazione fa crescere" Bulli e lavori utili, bufera sul ministro (F. Amabile) ITALIA DIREZIONE
NORD

86 25-11-2022 1+19 Il Tirreno Scuola, cellulari fuori dalle classi ITALIA DIREZIONE
NORD

87 25-11-2022 -- Informazione.It Il nuovo Ministro Valditara e la frase sull'umiliazione che ha scatenato le polemiche 25/11/2 ITALIA DIREZIONE
NORD

88 25-11-2022 -- It.Bfn.Today Per Giuseppe Valditara l'umiliazione e' un fattore fondamentale della ... ITALIA DIREZIONE
NORD

89 25-11-2022 1+7 La Gazzetta Del Mezzogiorno Telefonini in aula e studenti "umiliati" Bufera su Valditara ITALIA DIREZIONE
NORD

90 25-11-2022 10 La Nuova Di Venezia E Mestre Valditara: "L'umiliazione fa crescere". Bulli e lavori utili, bufera sul ministro ITALIA DIREZIONE
NORD

91 25-11-2022 7 La Nuova Ferrara Valditara: "Via i cellulari dalle lezioni" ITALIA DIREZIONE
NORD

92 25-11-2022 9 La Prealpina La proposta di Valditara "Via i cellulari a lezione" ITALIA DIREZIONE
NORD

93 25-11-2022 5 La Provincia Pavese Valditara: "L'umiliazione fa crescere" Bulli e lavori utili, bufera sul ministro ITALIA DIREZIONE
NORD

94 25-11-2022 31 La Repubblica "Viva l'umiliazione serve per crescere". Gaffe di Valditara poi il dietrofront (V. Giannoli) ITALIA DIREZIONE
NORD

95 25-11-2022 43 La Sentinella Del Canavese Valditara: "L'umiliazione fa crescere" Bulli e lavori utili, bufera sul ministro ITALIA DIREZIONE
NORD

96 25-11-2022 1+10 La Sicilia A scuola si andra' senza il telefonino Pioggia di polemiche sul ministro Valditara (N. Fabrizio) ITALIA DIREZIONE
NORD

97 25-11-2022 6/7 La Stampa Educazione Valditara (F. Amabile) ITALIA DIREZIONE



N. Data Pag. Testata/Emittente Articolo/Trasmissione Rubrica
NORD

98 25-11-2022 6 La Tribuna Di Treviso Valditara: "L'umiliazione fa crescere" Bulli e lavori utili, bufera sul ministro ITALIA DIREZIONE
NORD

99 25-11-2022 14 La Verita' Dopo i bulli Valditara sfida i telefonini (G. Guzzo) ITALIA DIREZIONE
NORD

100 25-11-2022 -- Lagazzettadelmezzogiorno.It «Niente cellulari durante le lezioni», Valditara tra dichiarazioni e polemiche ITALIA DIREZIONE
NORD

101 25-11-2022 4 L'Arena La stretta del ministro. Basta cellulari in classe ITALIA DIREZIONE
NORD

102 25-11-2022 9 Libero Quotidiano "Umiliare i bulli". Bufera su Valditara (E. Calessi) ITALIA DIREZIONE
NORD

103 25-11-2022 14 Messaggero Veneto Valditara: "L'umiliazione fa crescere". Bulli e lavori utili, bufera sul ministro ITALIA DIREZIONE
NORD

104 25-11-2022 -- Mondopalermo.It Il ministro dell'Istruzione: «Evviva l'umiliazione che fa crescere» ITALIA DIREZIONE
NORD

105 25-11-2022 -- Msn.Com/It Evviva l'umiliazione per i bulli: il ministro dell'Istruzione Valditara si scusa per la frase R ITALIA DIREZIONE
NORD

106 25-11-2022 -- Msn.Com/It Valditara rilancia i lavori socialmente utili per i bulli: «Evviva l'umiliazione, fattore di crescit ITALIA DIREZIONE
NORD

107 25-11-2022 -- Studentville.It Lavori socialmente utili per gli studenti violenti, la proposta del Ministro dell'Istruzione ITALIA DIREZIONE
NORD

108 25-11-2022 -- Telodogratis.It Il ministro dell'Istruzione: «Evviva l'"umiliazione" che fa crescere» ITALIA DIREZIONE
NORD

109 25-11-2022 -- Tpi.It Era un termine inadeguato: Valditara si scusa per le parole sullumiliazione come fattore di crescita ITALIA DIREZIONE
NORD

110 25-11-2022 -- Trend-Online.Com Umiliazione come fattore di crescita. Bufera sul ministro Valditara che poi si scusa ITALIA DIREZIONE
NORD

111 25-11-2022 -- True-News.It La verita' sul discorso di Valditara ITALIA DIREZIONE
NORD

112 25-11-2022 -- Usb.It Il Ministro Valditara vuole creare il Ministero dell'Umiliazione ITALIA DIREZIONE
NORD

113 24-11-2022 -- 247.Libero.It Umiliazione, lo scrittore Affinati sulla frase del ministro Valditara: 'Nessun alunno va messo fuori ITALIA DIREZIONE
NORD

114 24-11-2022 -- Business.It Il ministro dellIstruzione Valditara: Basta cellulari a scuola ITALIA DIREZIONE
NORD

115 24-11-2022 -- Business.It Scuola, Valditara contro i bulli: Bisogna educarli con lumiliazione ITALIA DIREZIONE
NORD

116 24-11-2022 -- Cittadinapoli.Com Il ministro Valditara: "L'umiliazione e' un fattore di crescita". Il Pd: "Modello che fa rabbrividir ITALIA DIREZIONE
NORD

117 24-11-2022 -- Corrierealpi.Gelocal.It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: "Umiliazione? Ho usato un termi ITALIA DIREZIONE
NORD

118 24-11-2022 -- Corrierealpi.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

119 24-11-2022 -- Corrierealpi.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" - Corriere delle Alpi ITALIA DIREZIONE
NORD

120 24-11-2022 -- Cronachedelmezzogiorno.It Il ministro Valditara: "L'umiliazione e' un fattore di crescita". Il Pd: "Modello che fa rabbrividir ITALIA DIREZIONE
NORD

121 24-11-2022 -- Dietrolanotizia.Eu Trasporti - Atm: rincari dell'energia quadruplicati e il 22 % in meno di passeggeri ITALIA DIREZIONE
NORD

122 24-11-2022 -- Dietrolanotizia.Eu Video del Ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara durante Italia Direzione Nord - A True Event ITALIA DIREZIONE
NORD

123 24-11-2022 -- Dire.It Il ministro Valditara: "L'umiliazione e' un fattore di crescita". Il Pd: "Modello che fa rabbrividir ITALIA DIREZIONE
NORD

124 24-11-2022 -- Forumitalia.Info Il ministro Valditara: L'umiliazione e' un fattore di crescita. Il Pd: Modello che fa rabbrividire ITALIA DIREZIONE
NORD

125 24-11-2022 -- Gazzettadimantova.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

126 24-11-2022 -- Gazzettadiparma.It Il ministro insiste: "Via i cellulari in classe durante le ore di lezione" - Gazzetta di Parma ITALIA DIREZIONE
NORD

127 24-11-2022 -- Gazzettadisondrio.It Link del Minitro alla PI sul da farsi per certi giovani ITALIA DIREZIONE
NORD

128 24-11-2022 -- Giornalettismo.Com Giuseppe Valditara vuole vietare l'utilizzo dello smartphone a scuola per evitare distrazioni ITALIA DIREZIONE
NORD

129 24-11-2022 -- Globalist.Ch Valditara esalta l'umiliazione dei ragazzi: "E' un fattore fondamentale per la crescita" ITALIA DIREZIONE
NORD

130 24-11-2022 -- Globalist.It Valditara esalta lumiliazione dei ragazzi: "E' un fattore fondamentale per la crescita" ITALIA DIREZIONE
NORD

131 24-11-2022 -- Huffingtonpost.It Il ministro Valditara rilancia i lavori socialmente utili per la scuola: "Viva l'umiliazione, serve ITALIA DIREZIONE
NORD

132 24-11-2022 1+3 Il Dubbio Riforma Cartabia, tregua a tempo: Fili vuole il restyling (E. Novi) ITALIA DIREZIONE
NORD

133 24-11-2022 II Il Foglio Guerra per case (C. Giudici) ITALIA DIREZIONE
NORD

134 24-11-2022 -- Ilfattoquotidiano.It "L'umiliazione come fattore di crescita per i ragazzi": l'ultima (incredibile) uscita del ministro d ITALIA DIREZIONE
NORD

135 24-11-2022 -- Ilfattoquotidiano.It Umiliazione, lo scrittore Affinati sulla frase del ministro Valditara: "Nessun alunno va messo fuori ITALIA DIREZIONE
NORD

136 24-11-2022 -- Ilfattoquotidiano.It Valditara e il ruolo sociale dell'umiliazione: Fattore fondamentale per la crescita di una persona ITALIA DIREZIONE
NORD

137 24-11-2022 -- Ilgazzettino.It Valditara: «Evviva l'umiliazione, fattore di crescita fondamentale e nella costruzione della persona ITALIA DIREZIONE
NORD

138 24-11-2022 -- Ilgiornaleditalia.It Scuola, il ministro dell'Istruzione Valditara sui giovani indisciplinati: Evviva l'umiliazione davan ITALIA DIREZIONE
NORD

139 24-11-2022 -- Ilmattino.It Valditara rilancia i lavori socialmente utili per i bulli: «Evviva l'umiliazione, fattore di crescit ITALIA DIREZIONE
NORD

140 24-11-2022 -- Ilmessaggero.It Valditara: «Evviva l'umiliazione, fattore di crescita fondamentale e nella costruzione della persona ITALIA DIREZIONE
NORD

141 24-11-2022 -- Ilpiccolo.Gelocal.It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: "Umiliazione? Ho usato un termi ITALIA DIREZIONE
NORD

142 24-11-2022 -- Ilpiccolo.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

143 24-11-2022 -- Ilpost.It Per Giuseppe Valditara l'umiliazione e' un fattore fondamentale della crescita ITALIA DIREZIONE
NORD

144 24-11-2022 -- Ilpost.It Per Giuseppe Valditara l'umiliazione e' un fattore fondamentale della crescita - Il Post ITALIA DIREZIONE
NORD

145 24-11-2022 -- Ilriformista.It "Evviva l'umiliazione per i bulli": il ministro dell'Istruzione Valditara si scusa per la frase - Il ITALIA DIREZIONE
NORD

146 24-11-2022 -- IlsecoloXIX.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
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147 24-11-2022 -- Ilsussidiario.Net Giuseppe Valditara/ "Evviva l'umiliazione, da li' nasce riscatto" ITALIA DIREZIONE
NORD

148 24-11-2022 -- Iltempo.It Valditara, "bulli a scuola? Serve l'umiliazione". Scoppia il caso sulle parole del ministro ITALIA DIREZIONE
NORD

149 24-11-2022 -- Informazione.It Il ministro Valditara: "L'umiliazione e' un fattore fondamentale nella crescita". E' polemica ITALIA DIREZIONE
NORD

150 24-11-2022 -- Informazione.It Pedagogia dell'umiliazione o della responsabilita'? E' polemica sulle parole del ministro Valditara ITALIA DIREZIONE
NORD

151 24-11-2022 -- Informazione.It Polemiche sul ministro Valditara per la frase sulle punizioni per i bulli: «Evviva l'umiliazione per ITALIA DIREZIONE
NORD

152 24-11-2022 -- Informazione.It Umiliare gli alunni e' formativo, Valditara si e' confuso ITALIA DIREZIONE
NORD

153 24-11-2022 -- Italpress.Com Tetto al prezzo del gas, Pichetto "15 Paesi critici sulla proposta Ue" ITALIA DIREZIONE
NORD

154 24-11-2022 1+27 La Stampa Cara Ardone, non ha capito le spiego la mia scuola (G. Valditara) ITALIA DIREZIONE
NORD

155 24-11-2022 -- La7.It Valditara: "Evviva l'umiliazione come fattore di crescita" E scoppia la polemica ITALIA DIREZIONE
NORD

156 24-11-2022 -- Laprovinciapavese.Gelocal.It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: Umiliazione? Ho usato un termin ITALIA DIREZIONE
NORD

157 24-11-2022 -- Laprovinciapavese.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

158 24-11-2022 -- Larampa.It Via reddito di cittadinanza ai giovani che abbandonano gli studi ITALIA DIREZIONE
NORD

159 24-11-2022 -- Lasentinella.Gelocal.It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: Umiliazione? Ho usato un termin ITALIA DIREZIONE
NORD

160 24-11-2022 -- Lasentinella.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

161 24-11-2022 -- Lastampa.It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: Umiliazione? Ho usato un termin ITALIA DIREZIONE
NORD

162 24-11-2022 -- Lecronachelucane.It UMILIAZIONE FATTORE DI CRESCITA E' BUFERA SOCIAL SUL MINISTRO DEL MERITO GIUSEPPE VALDITARA ITALIA DIREZIONE
NORD

163 24-11-2022 -- Mattinopadova.Gelocal.It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: Umiliazione? Ho usato un termin ITALIA DIREZIONE
NORD

164 24-11-2022 -- Mattinopadova.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

165 24-11-2022 -- Messaggeroveneto.Gelocal.It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: Umiliazione? Ho usato un termin ITALIA DIREZIONE
NORD

166 24-11-2022 -- Messaggeroveneto.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

167 24-11-2022 -- Money.It 5 volte in cui Valditara, ministro dell'Istruzione, e' stato contestato per le sue dichiarazioni ITALIA DIREZIONE
NORD

168 24-11-2022 -- Msn.Com/It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: Umiliazione? Ho usato un termin ITALIA DIREZIONE
NORD

169 24-11-2022 -- Msn.Com/It Sgarbi contesta ancora Sala: "No alla passerella volante" Reagisci ITALIA DIREZIONE
NORD

170 24-11-2022 -- Nanopress.It In Europa la maggioranza si sfalda contro l'Ungheria (e la Serbia?) ITALIA DIREZIONE
NORD

171 24-11-2022 -- News.Upday.Com/It Il ministro dell'Istruzione Valditara: "Evviva l'umiliazione che e' fondamentale nella crescita" ITALIA DIREZIONE
NORD

172 24-11-2022 -- Notizie.Virgilio.It Scuola, Valditara non vuole smartphone in classe e sui bulli dice: "Evviva l'umiliazione, fattore di ITALIA DIREZIONE
NORD

173 24-11-2022 -- Notiziedi.It Il ministro Valditara: L'umiliazione e' un fattore di crescita. Il Pd: Modello che fa rabbrividire ITALIA DIREZIONE
NORD

174 24-11-2022 -- Notizieoggi.Com Per Giuseppe Valditara l'umiliazione e' un fattore fondamentale della crescita ITALIA DIREZIONE
NORD

175 24-11-2022 -- Nuovavenezia.Gelocal.It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: "Umiliazione? Ho usato un termi ITALIA DIREZIONE
NORD

176 24-11-2022 -- Nuovavenezia.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

177 24-11-2022 -- Ondazzurra.Com Il ministro Valditara: Lumiliazione e' un fattore di crescita. Il Pd: Modello che fa rabbrividire ITALIA DIREZIONE
NORD

178 24-11-2022 -- Open.Online Polemiche sul ministro Valditara per la frase sulle punizioni per i bulli: «Evviva l'umiliazione per ITALIA DIREZIONE
NORD

179 24-11-2022 -- Primopiano24.It Il ministro Valditara: "L'umiliazione e' un fattore di crescita". Il Pd: "Modello che fa rabbrividir ITALIA DIREZIONE
NORD

180 24-11-2022 -- Repubblica.It Giuseppe Valditara, dai lavori socialmente utili alla revoca del reddito di cittadinanza: tutte le u ITALIA DIREZIONE
NORD

181 24-11-2022 -- Repubblica.It Scuola, il ministro dell'Istruzione Valditara: "Evviva l'umiliazione, fattore fondamentale per la cr ITALIA DIREZIONE
NORD

182 24-11-2022 -- Repubblica.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

183 24-11-2022 -- Rollingstone.It Ma quindi, umiliare aiuta davvero a crescere? ITALIA DIREZIONE
NORD

184 24-11-2022 -- Rollingstone.It Straight Outta Valditara, ministro dell'Umiliazione e del Merito ITALIA DIREZIONE
NORD

185 24-11-2022 -- Sicilia20news.It Tetto al prezzo del gas, Pichetto "15 Paesi critici sulla proposta Ue" ITALIA DIREZIONE
NORD

186 24-11-2022 -- Tecnicadellascuola.It Il prof Galiano contro Valditara: "umiliare uno studente per educarlo e' come rompere una gamba a un ITALIA DIREZIONE
NORD

187 24-11-2022 -- Tecnicadellascuola.It Lavori socialmente utili, Valditara: "Evviva l'umiliazione, e' un fattore fondamentale della crescit ITALIA DIREZIONE
NORD

188 24-11-2022 -- Teleambiente.It Valditara: evviva lumiliazione, fondamentale per la crescita ITALIA DIREZIONE
NORD

189 24-11-2022 -- Today.It Il ministro Valditara: "L'umiliazione e' un fattore fondamentale nella crescita". E' polemica ITALIA DIREZIONE
NORD

190 24-11-2022 -- Tpi.It Valditara: Evviva lumiliazione, fattore di crescita della personalita' ITALIA DIREZIONE
NORD

191 24-11-2022 -- Tribunatreviso.Gelocal.It Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: "Umiliazione? Ho usato un termi ITALIA DIREZIONE
NORD

192 24-11-2022 -- Tribunatreviso.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" ITALIA DIREZIONE
NORD

193 24-11-2022 -- Tribunatreviso.Gelocal.It Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva l'umiliazione" - Tribuna di Treviso ITALIA DIREZIONE
NORD

194 24-11-2022 -- Tusciaweb.Eu Evviva l'umiliazione, fondamentale per la crescita e la costruzione della personalita' degli student ITALIA DIREZIONE
NORD

195 24-11-2022 -- Twnews.It In Europa la maggioranza si sfalda contro l'Ungheria (e la Serbia?) ITALIA DIREZIONE
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196 24-11-2022 -- Zazoom.It Polemiche sul ministro Valditara per la frase sulle punizioni per i bulli: «Evviva l'umiliazione per ITALIA DIREZIONE
NORD

197 24-11-2022 -- Zazoom.It Umiliazione, lo scrittore Affinati sulla frase del ministro Valditara: "Nessun alunno va messo fuori ITALIA DIREZIONE
NORD

198 24-11-2022 -- Zazoom.It Valditara | Evviva lumiliazione | fattore di crescita della personalita' ITALIA DIREZIONE
NORD

199 24-11-2022 -- Zazoom.It Valditara e il ruolo sociale dellumiliazione | Fattore fondamentale per la crescita di una persona ITALIA DIREZIONE
NORD

200 24-11-2022 -- Zazoom.It Valditara: "Evviva l'umiliazione, fattore di crescita della personalita'" ITALIA DIREZIONE
NORD

201 23-11-2022 -- 247.Libero.It Sgarbi contesta ancora Sala: "No alla passerella volante" ITALIA DIREZIONE
NORD

202 23-11-2022 1+4/5 Il Dubbio Riforma Cartabia "in salvo": da Nordio nessuna revisione (E. Novi) ITALIA DIREZIONE
NORD

203 23-11-2022 -- Ilmilanista.It Nuovo San Siro, altri guai in vista: il parere del noto architetto. ITALIA DIREZIONE
NORD

204 23-11-2022 1+27 La Stampa Ministro Valditara la nostra scuola non e' un tribunale (V. Ardone) ITALIA DIREZIONE
NORD

205 23-11-2022 -- Liberoquotidiano.It Memo Remigi, sentenza Bernardini De Pace: "Forse la querela..." ITALIA DIREZIONE
NORD

206 23-11-2022 -- Milanotoday.It Atm ha un problema, anzi piu' di uno ITALIA DIREZIONE
NORD

207 23-11-2022 -- Msn.Com/It Dalla verniciatura delle aule alla pulizia dei giardini scolastici: lavori socialmente utili agli st ITALIA DIREZIONE
NORD

208 23-11-2022 10 Provincia Civitavecchia - Ed. Nazionale Morgan: "I giovani non hanno bisogno di talento, ma solo di esempi" ITALIA DIREZIONE
NORD

209 23-11-2022 -- Tgcom24.Mediaset.It Dalla verniciatura delle aule alla pulizia dei giardini scolastici: lavori socialmente utili agli st ITALIA DIREZIONE
NORD

210 23-11-2022 -- True-News.It A2A, Mazzoncini: Extra-profitti marginali. Per termovalorizzatore a Roma serve piano rifiuti ITALIA DIREZIONE
NORD

211 23-11-2022 -- True-News.It La citta' che cresce a Italia Direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

212 22-11-2022 -- Agenpress.It Giustizia, Sisto: nessuna modifica alla Riforma Cartabia ITALIA DIREZIONE
NORD

213 22-11-2022 -- Agenpress.It Rixi, Ponte sullo Stretto rilancera' industria edile italiana ITALIA DIREZIONE
NORD

214 22-11-2022 -- Agenpress.It Sgarbi e Morgan chiudono la XVII Edizione Italia Direzione Nord' ITALIA DIREZIONE
NORD

215 22-11-2022 -- Alfemminile.Com La proposta: lavori socialmente utili per gli alunni violenti a scuola ITALIA DIREZIONE
NORD

216 22-11-2022 5 Alto Adige Per gli scolari indisciplinati "lavori utili alla societa'" ITALIA DIREZIONE
NORD

217 22-11-2022 1 Avvenire - Ed. Milano/Lombardia Giana (Atm): meno passeggeri e piu' costi ITALIA DIREZIONE
NORD

218 22-11-2022 1+5 Bresciaoggi De Luca ironizza su Calderoli: "Furbo, scopre ora la Campania" ITALIA DIREZIONE
NORD

219 22-11-2022 -- Calabria.Live Il viceministro Rixi: Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo industria italiana ITALIA DIREZIONE
NORD

220 22-11-2022 -- Catania.Liveuniversity.It Scuola, Ministro Valditara: "Lavori socialmente utili per studenti violenti" ITALIA DIREZIONE
NORD

221 22-11-2022 -- Citynow.It Rixi: 'Investimenti per il porto di Gioia. Il Ponte sullo Stretto rilancera' l'industria edile' ITALIA DIREZIONE
NORD

222 22-11-2022 -- Corriereadriatico.It Economia: Rotondi, 'la responsabilita' sociale permettera' superare periodo pericoloso ITALIA DIREZIONE
NORD

223 22-11-2022 -- Corrierealpi.Gelocal.It Studenti socialmente utili: e' bufera sulle proposte del ministro Valditara ITALIA DIREZIONE
NORD

224 22-11-2022 -- Corrieredellacalabria.It Rixi: «Il Ponte sullo Stretto? Rilancera' l'industria edile italiana» ITALIA DIREZIONE
NORD

225 22-11-2022 -- Corrierenazionale.Net Giustizia, Sisto, nessuna modifica alla riforma Cartabia ITALIA DIREZIONE
NORD

226 22-11-2022 -- Cronacheturistiche.It Italia Direzione Nord, diritti e formazione per un lavoro oltre le crisi ITALIA DIREZIONE
NORD

227 22-11-2022 -- Cronacheturistiche.It Ponte sullo Stretto rilancera' industria edile italiana e turismo ITALIA DIREZIONE
NORD

228 22-11-2022 -- Dietrolanotizia.Eu Milano: La rinascita della citta' dall'Expo a oggi ITALIA DIREZIONE
NORD

229 22-11-2022 -- Dietrolanotizia.Eu Stefano Boeri: questione San Siro ITALIA DIREZIONE
NORD

230 22-11-2022 -- Ecoseven.Net Economia: Rotondi, la responsabilita' sociale permettera' superare periodo pericoloso ITALIA DIREZIONE
NORD

231 22-11-2022 7 Gazzetta Di Mantova Studenti socialmente utili ITALIA DIREZIONE
NORD

232 22-11-2022 -- Gazzettadimantova.Gelocal.It Studenti socialmente utili: e' bufera sulle proposte del ministro Valditara ITALIA DIREZIONE
NORD

233 22-11-2022 -- Gazzettadisondrio.It TREMONTI: PRIMA PIAGA DELLA GLOBALIZZAZIONE IL DISASTRO AMBIENTALE ITALIA DIREZIONE
NORD

234 22-11-2022 -- Geagency.It Gas, risparmiato il 10% stoccaggi: due settimane in piu' assicurate ITALIA DIREZIONE
NORD

235 22-11-2022 -- Greenretail.News Pandemia e costi energetici mettono a rischio la mobilita' sostenibile ITALIA DIREZIONE
NORD

236 22-11-2022 17 Il Giorno Linea dura del ministro. "Lavori socialmente utili per gli alunni violenti". I presidi: dov' ITALIA DIREZIONE
NORD

237 22-11-2022 7 Il Piccolo Studenti socialmente utili (S. Buscaglia) ITALIA DIREZIONE
NORD

238 22-11-2022 2/15 Il Quotidiano Del Sud - L'Altravoce Dell'Italia La giornata ITALIA DIREZIONE
NORD

239 22-11-2022 17 Il Resto Del Carlino Linea dura del ministro. "Lavori socialmente utili per gli alunni violenti". I presidi: dov' ITALIA DIREZIONE
NORD

240 22-11-2022 1+12 Il Secolo XIX Valditara: "Gli studenti violenti dovranno fare lavori socialmente utili" (S. Buscaglia) ITALIA DIREZIONE
NORD
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366 21-11-2022 -- Espansionetv.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

367 21-11-2022 -- Fcinter1908.It San Siro, Boeri: Progetto vincitore? Si puo' fare di meglio. E c'e' un problema ITALIA DIREZIONE
NORD

368 21-11-2022 -- Fcinter1908.It Sgarbi: Un cinese e un americano vogliono distruggere San Siro, e' inaccettabile ITALIA DIREZIONE
NORD

369 21-11-2022 -- Fcinternews.It Nuovo stadio Inter e Milan, Boeri: "Impianto troppo vicino alle residenze, questo per me e' un probl ITALIA DIREZIONE
NORD

370 21-11-2022 -- Fcinternews.It Sgarbi: "Inaccettabile che un presidente cinese e uno americano vogliano far distruggere San Siro" ITALIA DIREZIONE
NORD

371 21-11-2022 -- Forumitalia.Info Il ministro Valditara: Lavori socialmente utili per gli studenti violenti. Il Pd attacca ITALIA DIREZIONE
NORD

372 21-11-2022 -- Forumitalia.Info Lombardia, Fontana: asse diretto con governo per riforma sanita' ITALIA DIREZIONE
NORD

373 21-11-2022 -- Gazzettadelsud.It Il ministro Valditara sulla scuola: "Lavori sociali per alunni violenti". Le reazioni ITALIA DIREZIONE
NORD

374 21-11-2022 -- Gazzettadimilano.It Agenda 21 novembre, i principali appuntamenti della giornata a cura di MiaNews. ITALIA DIREZIONE
NORD

375 21-11-2022 -- Gazzettadiparma.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

376 21-11-2022 -- Gazzettadisondrio.It FONTANA VALUTA I COLLEGHI CANDIDATI AL PIRELLONE ITALIA DIREZIONE
NORD

377 21-11-2022 -- Gazzettadisondrio.It MORATTI? GIUNTA UNANIME - IL 20 X GIORNATA VALTELLINESE ITALIA DIREZIONE
NORD

378 21-11-2022 -- Geagency.It Energia, Pichetto: Fiducia per questo inverno, preoccupati per 2023 ITALIA DIREZIONE
NORD

379 21-11-2022 -- Giornaledibrescia.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

380 21-11-2022 -- Giornaledibrescia.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

381 21-11-2022 -- Giornaledicattolica.Com Energia, Pichetto: questo inverno ok, preoccupa il 2023 ITALIA DIREZIONE
NORD

382 21-11-2022 -- Giornaledicattolica.Com Governo, una manovra da 32 miliardi. Nodo su pensioni e Reddito ITALIA DIREZIONE
NORD

383 21-11-2022 -- Giornaledicattolica.Com Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un giorno ITALIA DIREZIONE
NORD

384 21-11-2022 -- Giornaledicattolica.Com Valditara: Lavori socialmente utili per gli alunni violenti ITALIA DIREZIONE
NORD

385 21-11-2022 -- Giornalediriccione.Com Energia, Pichetto: questo inverno ok, preoccupa il 2023 ITALIA DIREZIONE
NORD

386 21-11-2022 -- Giornalediriccione.Com Governo, una manovra da 32 miliardi. Nodo su pensioni e Reddito ITALIA DIREZIONE
NORD

387 21-11-2022 -- Giornalediriccione.Com Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un giorno ITALIA DIREZIONE
NORD

388 21-11-2022 -- Giornalediriccione.Com Valditara: Lavori socialmente utili per gli alunni violenti ITALIA DIREZIONE
NORD

389 21-11-2022 -- Giornaledirimini.Com Energia, Pichetto: questo inverno ok, preoccupa il 2023 ITALIA DIREZIONE
NORD

390 21-11-2022 -- Giornaledirimini.Com Governo, una manovra da 32 miliardi. Nodo su pensioni e Reddito ITALIA DIREZIONE
NORD

391 21-11-2022 -- Giornaledirimini.Com Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un giorno ITALIA DIREZIONE
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NORD

392 21-11-2022 -- Giornaledirimini.Com Valditara: Lavori socialmente utili per gli alunni violenti ITALIA DIREZIONE
NORD

393 21-11-2022 -- Giornaleradio.Fm Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

394 21-11-2022 -- Giornaleradio.Fm Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

395 21-11-2022 -- Giornaletrentino.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura, 'Idee diverse, le elezioni sono un metodo d ITALIA DIREZIONE
NORD

396 21-11-2022 -- Giornaletrentino.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole, Il ministro, a breve lancero' una proposta per ITALIA DIREZIONE
NORD

397 21-11-2022 -- Globalist.Ch Il ministro dell'Istruzione Valditara ipotizza "lavoro socialmente utili" per gli studenti indiscipl ITALIA DIREZIONE
NORD

398 21-11-2022 -- Ildolomiti.It ### Morning note: l'agenda di lunedi' 21 novembre - il Dolomiti ITALIA DIREZIONE
NORD

399 21-11-2022 -- Ilfattonisseno.It Governo, Sgarbi pensa a Morgan: Bisogna avvicinare i giovani alla cultura della musica ITALIA DIREZIONE
NORD

400 21-11-2022 -- Ilgazzettino.It Bollette e redditi bassi, oggi in Cdm la manovra da 32 miliardi ITALIA DIREZIONE
NORD

401 21-11-2022 -- Ilgazzettino.It Bollette e redditi bassi, oggi in Cdm la manovra da 32 miliardi. Verso incentivi per lotteria scontr ITALIA DIREZIONE
NORD

402 21-11-2022 -- Ilgazzettino.It Scuola, il ministro Valditara: «Lavori sociali per chi non rispetta le regole in classe» ITALIA DIREZIONE
NORD

403 21-11-2022 -- Ilgiornaleditalia.It Arturo Artom ,Claudio Cecchetto,Morgan e Vittorio Sgarbi: un poker d'assi chiude la nuova edizione d ITALIA DIREZIONE
NORD

404 21-11-2022 -- Ilgiornaleditalia.It Italia Direzione Nord, al via "Una nuova stagione": dialogo su energia, trasporti, lavoro tra minist ITALIA DIREZIONE
NORD

405 21-11-2022 -- Ilgiornaledivicenza.It Bolognini: Moratti? per 2 anni giunta votato tutto all'unanimita' ITALIA DIREZIONE
NORD

406 21-11-2022 -- Ilgiornaledivicenza.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura | G. di Vicenza ITALIA DIREZIONE
NORD

407 21-11-2022 -- Ilgiornaledivicenza.It Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un giorno | G. di Vicenza ITALIA DIREZIONE
NORD

408 21-11-2022 -- Ilgiornaledivicenza.It Sgarbi: 'Un cinese e un americano vogliono distruggere San Siro' ITALIA DIREZIONE
NORD

409 21-11-2022 -- Ilgiornaledivicenza.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

410 21-11-2022 -- Ilgiorno.It Area B: "Scelta ideologica, intervenga governo". La replica: sarebbe un'ingerenza ITALIA DIREZIONE
NORD

411 21-11-2022 -- Ilgiorno.It San Siro, Boeri boccia il nuovo stadio: "Troppo vicino alle case, e' un problema" ITALIA DIREZIONE
NORD

412 21-11-2022 -- Ilmattino.It Bollette e redditi bassi, oggi in Cdm la manovra da 32 miliardi ITALIA DIREZIONE
NORD

413 21-11-2022 -- Ilmattino.It Scuola, il ministro Valditara: «Lavori sociali per chi non rispetta le regole in classe» ITALIA DIREZIONE
NORD

414 21-11-2022 -- Ilmessaggero.It Ponte sullo Stretto, Rixi: rilancerebbe industria italiana nel mondo ITALIA DIREZIONE
NORD

415 21-11-2022 -- Ilriformista.It Lavoratori socialmente utili per gli studenti violenti e piu' soldi ai prof: la scuola secondo Valdi ITALIA DIREZIONE
NORD

416 21-11-2022 -- IlsecoloXIX.It Ponte sullo Stretto, Rixi: rilancerebbe industria italiana nel mondo ITALIA DIREZIONE
NORD

417 21-11-2022 -- Ilsole24ore.Com ### Morning note: l'agenda di lunedi' 21 novembre ITALIA DIREZIONE
NORD

418 21-11-2022 -- Imgpress.It RIXI, PONTE SULLO STRETTO RILANCERA' INDUSTRIA EDILE ITALIANA ITALIA DIREZIONE
NORD

419 21-11-2022 -- Informazione.It Per la scuola il piatto piange: nubi fosche sui fondi per il contratto. Valditara: La coperta e' cor ITALIA DIREZIONE
NORD

420 21-11-2022 -- It.Advfn.Com L'agenda di oggi ITALIA DIREZIONE
NORD

421 21-11-2022 -- It.Advfn.Com L'agenda di oggi - Energy Italia ITALIA DIREZIONE
NORD

422 21-11-2022 -- Italia-News.It LOCATELLI: RIVEDERE LE NORME SULLA DISABILITA' ITALIA DIREZIONE
NORD

423 21-11-2022 -- Italia-News.It LOMBARDIA: ASSESSORE TERZI, CON SALVINI DOSSIER SULLE INFRASTRUTTURE, PRIORITA' A FERROVIE ITALIA DIREZIONE
NORD

424 21-11-2022 -- Italia-News.It NUCLEARE. MORELLI: "SUL NUCLEARE IL GOVERNO HA PRESO UN IMPEGNO E NON SARA' OSTATIVO IN
QUESTA DIREZ

ITALIA DIREZIONE
NORD

425 21-11-2022 -- Italianpress.Eu Lombardia, Fontana: Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

426 21-11-2022 -- Italianpress.Eu Lombardia, Maran: Majorino fa bene a dialogare con tutti. Anche con Moratti ITALIA DIREZIONE
NORD

427 21-11-2022 -- Italicom.Net Durigon (Sottosegr. Lavoro e Politiche Sociali): "Revisione del reddito di cittadinanza per favorire ITALIA DIREZIONE
NORD

428 21-11-2022 -- Italicom.Net Rixi, «Ponte sullo Stretto rilancera' industria edile italiana» ITALIA DIREZIONE
NORD

429 21-11-2022 -- Ladige.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

430 21-11-2022 -- Ladige.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

431 21-11-2022 -- Lagazzettadelmezzogiorno.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

432 21-11-2022 -- Lagazzettadelmezzogiorno.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

433 21-11-2022 -- Lanuovapadania.It Atm Milano. L'AD: Crisi, piu' costi e crollo del 23% di passeggeri ITALIA DIREZIONE
NORD

434 21-11-2022 -- Lapresse.It Scuola, Valditara: "Lavori socialmente utili per studenti violenti" ITALIA DIREZIONE
NORD

435 21-11-2022 -- Laprovinciacr.It Autonomia, Fontana: "Sbagliata la contrapposizione Nord-Sud" ITALIA DIREZIONE
NORD

436 21-11-2022 -- Larena.It Bolognini: Moratti? per 2 anni giunta votato tutto all'unanimita' ITALIA DIREZIONE
NORD

437 21-11-2022 -- Larena.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

438 21-11-2022 -- Larena.It Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un giorno ITALIA DIREZIONE
NORD

439 21-11-2022 -- Larena.It Sgarbi: 'Un cinese e un americano vogliono distruggere San Siro' ITALIA DIREZIONE
NORD

440 21-11-2022 -- Larena.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
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NORD

441 21-11-2022 -- Lasicilia.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura | La Sicilia ITALIA DIREZIONE
NORD

442 21-11-2022 -- Lasicilia.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

443 21-11-2022 -- Lastampa.It Ponte sullo Stretto, Rixi: rilancerebbe industria italiana nel mondo ITALIA DIREZIONE
NORD

444 21-11-2022 -- Liberoquotidiano.It Gas, impennata del prezzo. Fratin: "Non facciamo il prossimo inverno" ITALIA DIREZIONE
NORD

445 21-11-2022 -- Liberoquotidiano.It Valditara, pugno di ferro: "Lavori socialmente utili", chi vuole punire ITALIA DIREZIONE
NORD

446 21-11-2022 -- LIndipendenzaNuova.Com Crolla del 23% il trafficio viaggiatori a Milano. Atm lancia allarme ITALIA DIREZIONE
NORD

447 21-11-2022 -- Livesicilia.It Crisi energetica, il ministro Pichetto Fratin: "Preoccupato per il 2023" ITALIA DIREZIONE
NORD

448 21-11-2022 -- Livesicilia.It Scuola, gli studenti non rispettano le regole? Il ministro: li mandiamo a lavorare ITALIA DIREZIONE
NORD

449 21-11-2022 -- Lopinionista.It Regionali Lombardia, Fontana: "Moratti? Non ho alcun tipo di paura" ITALIA DIREZIONE
NORD

450 21-11-2022 -- Meteoweb.Eu Energia, Pichetto: "preoccupazione per l'inverno 2023" ITALIA DIREZIONE
NORD

451 21-11-2022 -- Metronews.It Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori socialmente utili - Met ITALIA DIREZIONE
NORD

452 21-11-2022 -- Metropolitanmagazine.It Lavori socialmente utili per allievi che non rispettano le regole: la proposta del ministro Valditar ITALIA DIREZIONE
NORD

453 21-11-2022 -- Milano.Corriere.It Atm, Arrigo Giana: «Costi dell'energia quadruplicati e il 22 per cento in meno di passeggeri, dove s ITALIA DIREZIONE
NORD

454 21-11-2022 -- Milano.Corriere.It Sgarbi fa scudo a San Siro: "Lo difendero' dalle aggressioni del sindaco". E attacca la "passerella ITALIA DIREZIONE
NORD

455 21-11-2022 -- Milano.Repubblica.It Sgarbi all'attacco sullo stadio di San Siro: "Difendero' Milano dalle aggressioni del sindaco Sala. ITALIA DIREZIONE
NORD

456 21-11-2022 -- Mobilita.News Previsti investimenti anche per il porto di Gioia Tauro ITALIA DIREZIONE
NORD

457 21-11-2022 -- Mobilita.News Priorita' a ferrovie dichiara a margine del suo intervento a convegno ITALIA DIREZIONE
NORD

458 21-11-2022 -- Msn.Com/It Area B: "Scelta ideologica, intervenga governo". La replica: sarebbe un'ingerenza Reagisci ITALIA DIREZIONE
NORD

459 21-11-2022 -- Msn.Com/It San Siro, Boeri boccia il nuovo stadio: "Troppo vicino alle case, e' un problema" Reagisci ITALIA DIREZIONE
NORD

460 21-11-2022 -- Msn.Com/It Scuola, il ministro Valditara: «Lavori sociali per chi non rispetta le regole in classe» Altro ITALIA DIREZIONE
NORD

461 21-11-2022 -- Msn.Com/It Sgarbi all'attacco sullo stadio di San Siro: "Difendero' Milano dalle aggressioni del sindaco Sala. ITALIA DIREZIONE
NORD

462 21-11-2022 -- Msn.Com/It Valditara : "Valorizzare i docenti e, per chi non rispetta le regole, lavori socialmente utili" ITALIA DIREZIONE
NORD

463 21-11-2022 -- Napolimagazine.Com MILANO-CORTINA - Fontana: "Sulle opere non abbiamo perso un giorno" ITALIA DIREZIONE
NORD

464 21-11-2022 -- Newsonline.It "Una nuova stagione": Italia Direzione Nord oggi alle Stelline | Newsonline ITALIA DIREZIONE
NORD

465 21-11-2022 -- Notizie.Virgilio.It ### Morning note: l'agenda di lunedi'21 novembre ITALIA DIREZIONE
NORD

466 21-11-2022 -- Notizie.Virgilio.It Scuola, lavori socialmente utili per gli studenti violenti: la proposta del ministro Valditara Crist ITALIA DIREZIONE
NORD

467 21-11-2022 -- Notiziedi.It Il ministro Valditara: Lavori socialmente utili per gli studenti violenti. Il Pd attacca ITALIA DIREZIONE
NORD

468 21-11-2022 -- Notiziedi.It Lombardia, Fontana: asse diretto con governo per riforma sanita' ITALIA DIREZIONE
NORD

469 21-11-2022 -- Notizieinunclick.It Scuola, Valditara: "Io ci conto e mi battero' per risorse contratti" ITALIA DIREZIONE
NORD

470 21-11-2022 -- Ondazzurra.Com Il ministro Valditara: Lavori socialmente utili per gli studenti violenti. Il Pd attacca ITALIA DIREZIONE
NORD

471 21-11-2022 -- Open.Online Energia, Pichetto: «Nessun problema per questo inverno, preoccupa il 2023». E propone un price cap n ITALIA DIREZIONE
NORD

472 21-11-2022 -- Open.Online Scuola, il ministro Valditara: «Lavori socialmente utili per i violenti in classe» ITALIA DIREZIONE
NORD

473 21-11-2022 -- OrizzonteScuola.It Docenti aggrediti, Valditara: "Lavori socialmente utili per gli studenti violenti in classe" ITALIA DIREZIONE
NORD

474 21-11-2022 -- Osservatoreitalia.Eu Governo, tutto pronto per la manovra da 32 miliardi di euro ITALIA DIREZIONE
NORD

475 21-11-2022 -- Prealpina.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

476 21-11-2022 -- Prealpina.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

477 21-11-2022 -- Primapaginanews.It Fontana: 'Sulle opere per Milano-Cortina la Lombardia non ha perso un giorno' Fontana: 'Sulle o ITALIA DIREZIONE
NORD

478 21-11-2022 -- Primopiano24.It Il ministro Valditara: "Lavori socialmente utili per gli studenti violenti". Il Pd attacca ITALIA DIREZIONE
NORD

479 21-11-2022 -- Primopiano24.It Lombardia, Fontana: asse diretto con governo per riforma sanita' ITALIA DIREZIONE
NORD

480 21-11-2022 -- Protectaweb.It Il Ministro Pichetto Fratin a Italia Direzione Nord: "tetto all'energia a 180? a Megawattora ITALIA DIREZIONE
NORD

481 21-11-2022 -- Qualenergia.It Arriva in Consiglio dei ministri il tetto di 180 euro/MWh per le rinnovabili ITALIA DIREZIONE
NORD

482 21-11-2022 -- Quotidianodipuglia.It Bollette e redditi bassi, oggi in Cdm la manovra da 32 miliardi. Verso incentivi per lotteria scontr ITALIA DIREZIONE
NORD

483 21-11-2022 -- Quotidianodipuglia.It Scuola, il ministro Valditara: «Lavori sociali per chi non rispetta le regole in classe» ITALIA DIREZIONE
NORD

484 21-11-2022 -- Radiocolonna.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

485 21-11-2022 -- Radiocolonna.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

486 21-11-2022 -- Rainews.It Valditara : "Valorizzare i docenti e, per chi non rispetta le regole, lavori socialmente utili" ITALIA DIREZIONE
NORD

487 21-11-2022 -- Reggiotv.It Ponte sullo Stretto, Rixi: lancerebbe industria italiana nel mondo ITALIA DIREZIONE
NORD

488 21-11-2022 -- Repubblica.It Ponte sullo Stretto, Rixi: rilancerebbe industria italiana nel mondo ITALIA DIREZIONE
NORD

489 21-11-2022 -- Romadailynews.It Ultime Notizie Roma del 21-11-2022 ore 12:10 ITALIA DIREZIONE
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NORD

490 21-11-2022 -- Romadailynews.It Ultime Notizie Roma del 21-11-2022 ore 14:10 ITALIA DIREZIONE
NORD

491 21-11-2022 -- SecoloDItalia.It Bullismo, Valditara propone lavori socialmente utili per alunni violenti contro prof e compagni ITALIA DIREZIONE
NORD

492 21-11-2022 -- Sportface.It San Siro, Sgarbi tuona: Il cinese e lamericano vogliono distruggerlo, inaccettabile ITALIA DIREZIONE
NORD

493 21-11-2022 -- Sportface.It Stadio Milano, Boeri: Progetto troppo vicino alle residenze, e' un problema ITALIA DIREZIONE
NORD

494 21-11-2022 -- Strettoweb.Com Energia, lannuncio del Ministro: tetto al prezzo della produzione delle rinnovabili ITALIA DIREZIONE
NORD

495 21-11-2022 -- Tecnicadellascuola.It Lavori socialmente utili per alunni violenti, Sinopoli (Flc-Cgil): "Visione arcaica". Ascani (Pd): " ITALIA DIREZIONE
NORD

496 21-11-2022 -- Teleborsa.It Ponte sullo Stretto, Rixi: rilancerebbe industria italiana nel mondo ITALIA DIREZIONE
NORD

497 21-11-2022 -- Telodogratis.It Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori socialmente utili ITALIA DIREZIONE
NORD

498 21-11-2022 -- Tg24.Sky.It Gas, Pichetto Fratin: "Preoccupa situazione stoccaggio per inverno 2023" ITALIA DIREZIONE
NORD

499 21-11-2022 -- Tg24.Sky.It Scuola, Valditara: 'Aggressioni? Lavori socialmente utili per studenti violenti' | Sky TG24 ITALIA DIREZIONE
NORD

500 21-11-2022 -- Tgcom24.Mediaset.It L'agenda di oggi - Energy Italia ITALIA DIREZIONE
NORD

501 21-11-2022 -- Thewatcherpost.It Zuppi, Santa Messa per i Carabinieri. Sgarbi e Morgan a Milano ITALIA DIREZIONE
NORD

502 21-11-2022 -- Tiscali.It Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

503 21-11-2022 -- Tiscali.It Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole ITALIA DIREZIONE
NORD

504 21-11-2022 -- Today.It Bollette, la nuova proposta di price cap fatta dal ministro Fratin e' gia' vecchia ITALIA DIREZIONE
NORD

505 21-11-2022 -- Trend-Online.Com Scuola, arriva una nuova proposta: lavori socialmente utili per gli alunni violenti ITALIA DIREZIONE
NORD

506 21-11-2022 -- Triestecafe.It Cannabis, vice-Ministro alla Giustizia Sisto: "Sono contrario, liberalizzare non e' buona cosa!!" ITALIA DIREZIONE
NORD

507 21-11-2022 -- Tristemondo.It Autonomia, Fontana: sbaglia chi gioca su contrapposizione Nord-Sud ITALIA DIREZIONE
NORD

508 21-11-2022 -- Tristemondo.It Lavoratori socialmente utili per gli studenti violenti e piu' soldi ai prof: la scuola secondo Valdi ITALIA DIREZIONE
NORD

509 21-11-2022 -- True-News.It Durigon: Revisione reddito cittadinanza per favorire inserimento nel mondo del lavoro ITALIA DIREZIONE
NORD

510 21-11-2022 -- True-News.It Italia Direzione Nord: pandemia ed energia mettono a rischio mobilita' sostenibile ITALIA DIREZIONE
NORD

511 21-11-2022 -- True-News.It Italia Direzione Nord: una grande Milano per rendere la citta' accogliente ITALIA DIREZIONE
NORD

512 21-11-2022 -- True-News.It Locatelli: rivedere le norme sulla disabilita' ITALIA DIREZIONE
NORD

513 21-11-2022 -- True-News.It Morelli: Sul nucleare il governo ha preso un impegno e non sara' ostativo in questa direzione ITALIA DIREZIONE
NORD

514 21-11-2022 -- True-News.It Osnato sulle polemiche per la casa: impossibile un piano in stile Fanfani ITALIA DIREZIONE
NORD

515 21-11-2022 -- True-News.It Regionali Lombardia, Fontana su Majorino e Moratti ITALIA DIREZIONE
NORD

516 21-11-2022 -- True-News.It Rixi: Ponte sullo stretto rilancera' industria edile italiana ITALIA DIREZIONE
NORD

517 21-11-2022 -- True-News.It Scuola: Valditara, istruzione tecnico-professionale deve essere percorso di serie A ITALIA DIREZIONE
NORD

518 21-11-2022 -- True-News.It Stefano Boeri a Italia Direzione Nord: San Siro e' troppo vicino a residenze. E' un problema ITALIA DIREZIONE
NORD

519 21-11-2022 -- True-News.It Tetto all'energia, 180 MWh: l'annuncio del ministro Pichetto Fratin a Italia Direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

520 21-11-2022 -- True-News.It Un tetto per tutti: la politica alle prese con la sfida abitativa ITALIA DIREZIONE
NORD

521 21-11-2022 -- Tuttomercatoweb.Com L'architetto Boeri: "Il nuovo stadio San Siro? Troppo vicino alle residenze" ITALIA DIREZIONE
NORD

522 21-11-2022 -- Twnews.It Governo, una manovra da 32 miliardi. In Cdm ache decreto su Iva e accise carburanti ITALIA DIREZIONE
NORD

523 21-11-2022 -- Twnews.It Sgarbi all'attacco sullo stadio di San Siro: "Difendero' Milano dalle aggressioni del sindaco Sala. ITALIA DIREZIONE
NORD

524 21-11-2022 -- Twnews.It Valditara: 'Lavori socialmente utili per gli alunni violenti' ITALIA DIREZIONE
NORD

525 21-11-2022 -- Varese7press.It Autonomia regionale, Fontana: "Non esiste contrapposizione Nord e Sud" ITALIA DIREZIONE
NORD

526 21-11-2022 -- Varese7press.It Questione San Siro, interviene Stefano Boeri : "Stadio troppo vicino a residenze e' un problema" ITALIA DIREZIONE
NORD

527 21-11-2022 -- Varesepress.Info Scuola: Valditara, istruzione tecnico-professionale deve essere di serie A ITALIA DIREZIONE
NORD

528 21-11-2022 -- Viveremilano.Org Area B, Morelli: "Governo prenda posizione contro scelte ideologiche Sala" - Notizie Milano ITALIA DIREZIONE
NORD

529 21-11-2022 -- Viveremilano.Org San Siro, Boeri: "Nel progetto vincitore lo stadio e' troppo vicino alle case" - Notizie Milano ITALIA DIREZIONE
NORD

530 21-11-2022 -- Worldmagazine.It Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori socialmente utili ITALIA DIREZIONE
NORD

531 21-11-2022 -- Zazoom.It Boeri | «Il nuovo San Siro e' troppo vicino alle residenze | questo e' il problema» ITALIA DIREZIONE
NORD

532 21-11-2022 -- Zazoom.It Bullismo | Valditara propone lavori socialmente utili per alunni violenti contro prof e compagni ITALIA DIREZIONE
NORD

533 21-11-2022 -- Zazoom.It Energia | Pichetto | «Nessun problema per questo inverno | preoccupa il 2023» E propone un price cap ITALIA DIREZIONE
NORD

534 21-11-2022 -- Zazoom.It Il Ministro Valditara | ridare rispetto a insegnanti | studenti e beni pubblici ITALIA DIREZIONE
NORD

535 21-11-2022 -- Zazoom.It Regionali Lombardia | Fontana | Moratti? Non ho alcun tipo di paura ITALIA DIREZIONE
NORD

536 21-11-2022 -- Zazoom.It San Siro | Sgarbi tuona | Il cinese e lamericano vogliono distruggerlo | inaccettabile ITALIA DIREZIONE
NORD

537 21-11-2022 -- Zazoom.It Scuola | il ministro Valditara | «Lavori socialmente utili per i violenti in classe» ITALIA DIREZIONE
NORD

538 21-11-2022 -- Zazoom.It Stadio Milano | Boeri | Progetto troppo vicino alle residenze | e' un problema ITALIA DIREZIONE
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NORD

539 21-11-2022 -- Zerosette.It Governo, una manovra da 32 miliardi. Nodo su pensioni e Reddito ITALIA DIREZIONE
NORD

540 20-11-2022 -- Imgpress.It DOMANI A MILANO DALLE ORE 9.30 TORNA DIREZIONE NORD DIALOGO CON MINISTRI, SOTTOSEGRETARI,
AMMINISTR

ITALIA DIREZIONE
NORD

541 20-11-2022 -- Varese7press.It Italia Direzione Nord, a Milano una giornata di confronto e dialogo con Ministri, amministratori reg ITALIA DIREZIONE
NORD

542 20-11-2022 -- Varesepress.Info Milano, tre ministri al confronto: Italia direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

543 18-11-2022 -- 247.Libero.It React - Eu, per l'Italia altri 1,5 miliardi per ridurre il costo del lavoro e della formazione digit ITALIA DIREZIONE
NORD

544 18-11-2022 -- Agenparl.Eu Lunedi' 21 ore 19.00 a Milano Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia ITALIA DIREZIONE
NORD

545 18-11-2022 -- Gazzettadellevalli.It Convegno Direzione Nord' ITALIA DIREZIONE
NORD

546 18-11-2022 -- It.Advfn.Com L'agenda della prossima settimana ITALIA DIREZIONE
NORD

547 18-11-2022 -- It.Advfn.Com L'agenda della prossima settimana - Energy Italia ITALIA DIREZIONE
NORD

548 18-11-2022 -- It.Marketscreener.Com L'agenda della prossima settimana ITALIA DIREZIONE
NORD

549 18-11-2022 -- It.Marketscreener.Com L'agenda della prossima settimana - Energy Italia ITALIA DIREZIONE
NORD

550 18-11-2022 -- Quotidianocontribuenti.Com ITALIA DIREZIONE NORD UNA NUOVA STAGIONE ITALIA DIREZIONE
NORD

551 18-11-2022 -- Tgcom24.Mediaset.It L'agenda della prossima settimana - Energy Italia ITALIA DIREZIONE
NORD

552 18-11-2022 -- True-News.It Diritti e formazione per un lavoro oltre le crisi a Italia Direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

553 18-11-2022 -- True-News.It Sgarbi, Morgan e Cecchetto a Italia Direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

554 17-11-2022 -- 247.Libero.It Il Ministro Alessandra Locatelli a Italia Direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

555 17-11-2022 -- Agenziaomnipress.Com Una "Nuova Stagione" per il Paese: alla Fondazione Stelline di Milano Evento "Italia Direzione Nord" ITALIA DIREZIONE
NORD

556 17-11-2022 II Il Foglio In che Direzione? Lunedi' dibattiti alle Stelline ITALIA DIREZIONE
NORD

557 17-11-2022 -- Notizieinunclick.It ITALIA DIREZIONE NORD UNA NUOVA STAGIONE ITALIA DIREZIONE
NORD

558 17-11-2022 -- Requadro.Com Italia direzione nord A true event ITALIA DIREZIONE
NORD

559 17-11-2022 -- True-News.It Attilio Fontana a Italia Direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

560 17-11-2022 -- True-News.It Il Ministro Alessandra Locatelli a Italia Direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

561 17-11-2022 -- True-News.It La mobilita' fuor di retorica: prospettive a confronto a Italia Direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

562 17-11-2022 -- Unsic.It Evento, Italia direzione Nord a Milano ITALIA DIREZIONE
NORD

563 16-11-2022 -- Gazzettadisondrio.It CHE GIORNATA!!! ITALIA DIREZIONE NORD UNA NUOVA STAGIONE ITALIA DIREZIONE
NORD

564 16-11-2022 -- Gazzettadisondrio.It Ministro P.I., il 21 Una nuova stagione per la scuola" ITALIA DIREZIONE
NORD

565 16-11-2022 -- Imgpress.It ITALIA DIREZIONE NORD- Una giornata di confronto e dialogo con ministri, amministratori regionali e ITALIA DIREZIONE
NORD

566 16-11-2022 -- Lostrillo.It ITALIA DIREZIONE NORD "UNA NUOVA STAGIONE" - Notizia del 16 Novembre 2022 ITALIA DIREZIONE
NORD

567 16-11-2022 -- True-News.It Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e altri futuri a Italia Direzione Nord ITALIA DIREZIONE
NORD

568 16-11-2022 -- True-News.It Gli Stati Generali della Casa a Italia Direzione Nord il 21 novembre ITALIA DIREZIONE
NORD

569 16-11-2022 -- True-News.It La citta' che cresce a Italia Direzione Nord il 21 novembre alle Stelline ITALIA DIREZIONE
NORD

570 16-11-2022 -- True-News.It La citta' che cresce, il panel in programma a Italia Direzione Nord il 21 novembre alle Stelline ITALIA DIREZIONE
NORD

571 16-11-2022 -- True-News.It Parole e idee possono cambiare le citta' a Italia Direzione Nord il 21 novembre ITALIA DIREZIONE
NORD

572 16-11-2022 -- True-News.It Quali priorita' per la giustizia il panel di Italia Direzione Nord il 21 novembre ITALIA DIREZIONE
NORD

573 16-11-2022 -- Viveremilano.Info UNA NUOVA STAGIONE PER L'ISTRUZIONE ITALIA DIREZIONE
NORD

574 14-11-2022 -- True-News.It Una nuova stagione: Italia Direzione Nord torna il 21 novembre alle Stelline ITALIA DIREZIONE
NORD

575 13-11-2022 -- 247.Libero.It Giulio Tremonti ospite di "Italia Direzione Nord" il 21 novembre ITALIA DIREZIONE
NORD

576 13-11-2022 -- True-News.It Gilberto Pichetto Fratin ospite a Italia Direzione Nord il 21 novembre ITALIA DIREZIONE
NORD

577 13-11-2022 -- True-News.It Giulio Tremonti ospite di Italia Direzione Nord il 21 novembre ITALIA DIREZIONE
NORD

578 10-11-2022 -- Newsonline.It Il Ministro Giuseppe Valditara ospite di "Italia Direzione Nord" il 21 novembre | Newsonline ITALIA DIREZIONE
NORD

579 10-11-2022 -- True-News.It Il Ministro Giuseppe Valditara ospite di Italia Direzione Nord il 21 novembre ITALIA DIREZIONE
NORD

 



Chi è

! Giuseppe
Valditara, 61
anni, è il nuovo
ministro
dell'Istruzione.
Docente di
diritto romano
all'Università di
Torino, è stato
il relatore di
maggioranza
della riforma
dell'università
durante il go-
verno Berlu-
sconi IV, con
Mariastella
Gelmini a capo
del ministero

• Politicamen-
te ha militato in
Alleanza Na-
zionale per poi
passare alla
Lega. Ha già tre
legislature alle
spalle

• Intervenen-
do all'evento
«Direzione
Nord» (Palazzo
delle Stelline di
Milano) ha
riproposto ieri
l'idea di far
svolgere lavori
socialmente
utili agli alunni
violenti
in classe

IL MINISTRO VALDITARA

Violenze a scuola
«Allievi ai lavori
socialmente utili»
di Gianna Fregonara

1 ministro Valditara: lavori
socialmente utili per gli

alunni violenti.

Le occupazioni
«Penso a un patto di
legalità con gli studenti
per evitare danni ai
beni della collettività»
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«I lavori sociali più utili delle sospensioni»
La linea contro i ̀polenti e i bulli a scuola
Valditara: una commissione per studiare i provvedimenti. «Non si sta in classe con il cellulare»
ROMA Basta sospensioni per
bulli e violenti in classe. Mol-
to meglio che per punizione
puliscano le classi o ridipin-
gano le aule, insomma una
sanzione che li tenga a scuola
e li costringa in qualche modo
a riparare il danno «lavoran-
do per i beni pubblici e la co-
munità». Lo ha ribadito ieri il
ministro dell'Istruzione e del
Merito Giuseppe Valditara du-
rante il suo intervento a «Ita-
lia-Direzione Nord» a Milano
parlando dei recenti casi di
bullismo e violenza anche
contro i professori: «Una cosa
che mi è sempre parsa morto
utile sono i lavori socialmente
utili», ha spiegato. Sarà que-
sta, racconta il ministro, una
delle sanzioni che sarà studia-
ta e proposta dal «gruppo di
lavoro per l'Autorevolezza e il
Rispetto» che in questi giorni
sta istituendo a viale Trasteve-
re. «Un gruppo di esperti -
spiega - che dovrà mettere a
punto misure per valorizzare
l'autorevolezza degli inse-
gnanti, garantire il rispetto
dei medesimi, dei compagni

e dei beni pubblici da parte
degli studenti».
Misure che potrebbero ri-

guardare anche le occupazio-
ni: «Non è accettabile - spiega
Valditara - che, come denun-
ciato da alcuni dirigenti scola-
stici, a seguito di occupazioni
studentesche si producano
danni per centinaia di miglia-
ia di euro. Voglio un patto di
legalità con gli studenti per-
ché ci sia la garanzia del ri-
spetto dei beni della colletti-
vità e chi viola questo patto
deve risponderne per risarci-
mento danni in sede di giusti-
zia civile».

L'idea del lavoro riparatore
e socialmente utile non è
l'unica misura che il ministro
vuole studiare. «Oltre a que-
sto tipo di sanzione immagi-
no anche in ogni scuola la
presenza di docenti-tutor, che
abbiano una particolare for-
mazione anche in psicologia e
pedagogia e che collaborino
in team con i docenti della
classe per supportare gli stu-
denti più in difficoltà e per fa-
vorire l'emersione di talenti. E

poi vorrei il supporto psicolo-
gico per i ragazzi particolar-
mente problematici e per fa-
miglie con gravi .difficoltà».
La commissione di esperti

che Valditara nominerà a
giorni dovrà occuparsi anche
della questione dell'uso del
telefonino a scuola, sulla qua-
le il ministro ha già un'idea:
<do dico che non si deve en-
trare in classe con il cellulare.
Lo si può lasciare all'ingresso
o comunque fuori dalla lezio-
ne: a scuola si va per studiare
non per chattare».

Ci vorrà comunque qualche
mese per stabilire il comples-
so delle nuove regole di con-
dotta per gli studenti. Intanto
la questione dei «lavori so-
cialmente utili» tiene banco. I
presidi per bocca di Mario Ru-
sconi dell'Anp romana sono
d'accordo con le sanzioni al-
ternative alla sospensione. Ma
ricordano che misure come il
lavoro riparativo in alcuni casi
sono già previste negli statuti
degli studenti delle singole
scuole: «C'è stato il caso di un

ragazzo che dovette riparare
la porta della classe che aveva
preso a calci - racconta Rusco-
ni - o di un altro che, avendo
fatto uno scherzo macabro ad
un compagno in gita scolasti-
ca, dovette servire alla mensa
della Caritas per una settima-
na». Finora però queste puni-
zioni sono state possibili gra-
zie ad accordi con enti di vo-
lontariato e cooperative che
hanno accolto i ragazzi nelle
loro attività. Ma Valditara vor-
rebbe rendere strutturali que-
ste misure e «tipizzarle», sot-
traendole all'estemporaneità
delle decisioni dei presidi nei
casi singoli. L'idea dei «lavori
socialmente utili» comminati
dalla scuola non piace né ai
sindacati né all'opposizione.
«La scuola non è un tribunale,
è il luogo dell'educazione. Il
ministro si concentri sul ga-
rantire che arrivino le risorse
e lasci perdere certe colossali
stupidaggini», protesta Anna
Ascani del Pd. La Cgil parla di
una «visione arcaica e pater-
nalistica» del ministro.

Gianna Fregonara
...~ rainRouur::,..-... ;-.r.v.-,•a
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"Bisogna ascoltare i giovani per dare risposte migliori"

L'assessore regionale lombardo, Stefano Bolognini: "I social sono fondamentali per sensibilizzare e prevenire" L'HIV,
purtroppo, non ha mai smesso di circolare. Anzi, a causa della minor informazione, negli ultimi anni la sua pericolosità
è stata sottovalutata, soprattutto dai giovani. Lo dimostrano i dati delle nuove infezioni che ogni anno si registrano in
Italia e che si mantengono elevate tra i 25 e i 29 anni. In vista della prossima "Giornata mondiale contro l'Aids" del 1°
dicembre, il tema "giovani e HIV" è stato affrontato da Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo Città metropolitana,
Giovani e Comunicazione della Regione Lombardia, in un'intervista rilasciata nell'ambito della rassegna «Italia
Direzione Nord Una nuova stagione», tenutasi a Milano nei giorni scorsi. Assessore Bolognini, la Regione Lombardia è
sempre attiva nel sostenere i giovani: dà lavoro, fa comunicazione, record anche di visite sui social. Cosa si sta facendo
per integrare i giovani in una città che cresce e che cambia? "Attraverso la legge regionale e tramite diversi Bandi,
Regione Lombardia ha promosso la crescita, l'autonomia e il protagonismo dei giovani, sia quelli in difficoltà sia quelli
più performanti. Abbiamo tanti ragazzi che vivono situazioni di difficoltà, magari di povertà educativa, ma abbiamo
anche tanti ragazzi che qui vengono per studiare, per lavorare, per crescere. Regione Lombardia deve dare risposte a
entrambi". Parlando di giovani e di HIV: cosa è stato fatto fino a oggi per sensibilizzare i giovani su questo tema e
parliamo anche di screening, oltre che di sensibilizzazione? "Vorrei soffermarmi, qui, sugli aspetti di comunicazione,
più che su quelli sanitari, che pure sono importantissimi: Regione ha realizzato o promosso e divulgato diverse
campagne di prevenzione, consapevolezza e di informazione e, secondo me, la cosa bella è che sono stati i giovani
stessi a chiedercelo. Questo è un segnale molto positivo. I giovani hanno consapevolezza, hanno grandi capacità,
hanno voglia di essere ascoltati e anche di capire e di essere informati. Quando riusciamo a raggiungerli, i risultati
sono positivi". I social sono importanti per raggiungere i giovani sul tema dell'HIV? "Assolutamente, sono molto
importanti: le campagne più recenti di Regione Lombardia che hanno funzionato meglio sono arrivate sui social, su
Instagram e, in particolare, su TikTok, che non è un canale, magari, che le Amministrazioni utilizzano spesso, ma che,
invece, è fondamentale per raggiungere i giovani. In Lombardia è stata costituita l'Agenzia per le malattie infettive".
Cosa ritiene possa essere fatto per inserire il tema giovani e HIV anche nell'agenda dei lavori di questa nuova realtà?
"Ascoltare i giovani è quello che dobbiamo fare. Poi si possono realizzare campagne di prevenzione e screening, anche
iniziative personalizzate, ma importante è ascoltare i giovani. Capire i bisogni e capire i loro linguaggi per dare risposte
migliori". Commenti Nessun commento
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Cronaca locale

Sgarbi contesta ancora Sala: "No alla passerella volante"

23 Novembre 2022 - 19:32

Chiara Campo

0 

Non c'è due senza tre. Dopo aver dichiarato che tra le sue priorità c'è il trasloco della Pietà Rondanini di Michelangelo dall'Ospedale spagnolo alla sala degli Scarlioni dove si trovava originariamente, sempre all'interno del
Castello, e dopo aver dichiarato battaglia per difendere lo stadio Meazza a rischio demolizione, ora il sottosegretario alla Cultura Vittorio Sgarbi vuole stoppare la passerella di cristallo che dovrebbe collegare il primo e
secondo Arengario in piazza Duomo a quasi venti metri di altezza. Rientra nel progetto per il raddoppio del Museo del '900- «Non so a chi sia venuta l'idea di collegare l'Arengario attraverso una passerella volante - ha
affermato due sere fa all'evento Direzione Nord al Palazzo delle Stelline. ««Aspetto di indicare il nuovo sovrintendente di Milano che risponda a principi di rispetto delle regole che sono scritti» avverte.

Le prime uscite di Sgarbi sulla Pietà e sullo stadio hanno già portato il sindaco Beppe Sala a scrivere una lettera formale al premier Giorgia Meloni per aver «chiarimenti» in merito alle deleghe del sottosegretario, al
momento non ha ancora ricevuto una risposta da Roma. Ma il vulcanico Sgarbi, ex assessore alla Cultura di Milano durante la giunta Moratti, non fa passi indietro. Anzi. «Ho in mente di difendere Milano da aggressioni
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come quelle del sindaco» Beppe Sala - ha ribadito a proposito dello stadio -. Non si capisce in nome di quale principio debba essere abbattutto: non riesco a capire. E così ho richiamato al rispetto della legge e ho chiesto
ai funzionari di individuare un vincolo. Pensare che due presidenti di squadre, uno cinese e uno americano, vogliano far distruggere San Siro mi sembra qualcosa di inaccettabile. Quel monumento rimarrà». Collegato in
streaming all'evento anche Morgan. Sgarbi vuole assegnargli un ruolo al Ministero, ribadisce che «può essere uno strumento utile per mantenere il collegamento tra musica e giovani».
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Transizione energetica

"Nucleare? Il governo ha preso un impegno"

21 Novembre 2022 - 17:30

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al Comitato interministeriale per la programmazione economica e membro della Lega, da Milano apre al nucleare: "Il governo non sarà ostativo"

Andrea Muratore

0 

Alessandro Morelli a Direzione Nord (Testori Comunicazione)

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al Comitato interministeriale per la programmazione economica e membro della Lega, non chiude al nucleare come futura forma di energia
utile per risolvere la crisi delle forniture e delle bollette nel sistema-Italia: "Sul nucleare il Governo Meloni ha preso un impegno", ha dichiarato Morelli ai margini dell'evento Direzione Nord - Una nuova stagione tenutosi
al Palazzo delle Stelline di Milano il 21 novembre, "e non sarà ostativo in questa direzione, non è pensabile che in futuro ancora milioni di euro possano essere destinati a sopperire all’emergenza energetica e all’aumento
dei costi".

Morelli si è confrontato in un'ampia tavola rotonda con Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore all’Ambiente Regione Lombardia; Umberto Minopoli, Presidente Associazione Italiana
Nucleare; Alessio Torelli, Chairman & Managing Director Snam4Mobility; Paolo Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili Carbotermo. Ha sottolineato che "il sistema oggi è vittima" della "speculazione" sul prezzo
dell'energia e "per non fare morire le aziende parte dei fondi vanno a compensazione di quella speculazione di cui siamo vittime, e ancora una volta dall’Europa non ci arriva una carezza perché è un tema che ancora divide
molto i vari Paesi europei, si veda la posizione della Francia e quella dell’Olanda. Bisogna far capire che gli interessi energetici dell’Italia e delle sue imprese sono quelli dell’Europa". In quest'ottica il ragionamento
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sull'energia nucleare apre a ragionamenti di sistema in quest'ottica.

L'apertura di Morelli segue quella che all'inizio del governo Meloni aveva fatto il Ministro dell'Ambiente e della Sovranità Energetica Gilberto Pichetto Fratin: i partiti del centrodestra, aveva detto Pichetto Fratin, sono
'favorevoli a centrali di ultima generazione" e al nucleare "pulito" della fusione. Del resto, per Pichetto Fratin il nucleare è una scelta chiave in quanto "siamo un Paese che solo di gas consuma circa 76 miliardi di metri
cubi e di conseguenza, finora, il prelievo nazionale è stato di circa 3 miliardi di metri cubi, ce ne mancano 73". Lo ha detto il ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica arrivando al Palazzo delle Stelline di Milano
per "Direzione Nord" ove era ospite poco prima di Morelli. L'obiettivo è, nota il Ministro, "la crescita delle rinnovabili, al fianco della diminuzione dell'ultimo fossile che rimane, che è il meno dannoso, il gas". Al fianco di
esse, il nucleare è confermato come possibile, anche se come "una cosa più lontana" e su cui si può ragionare.

Si iniziano dunque a delineare due aperture di peso, sia nell'ambito degli apparati strategici di Palazzo Chigi che nel Consiglio dei Ministri stesso, mentre anche il Ministro delle Infrastrutture Matteo Salvini si è detto
favorevole più volte. La Francia, "vicina di casa" dell'Italia, ha rilanciato con la nazionalizzazione di Edf il programma nucleare. Il ministro degli Esteri ungheresi, Peter Szijjarto, è oggi volato in Russia, a Sochi, per
intervenire al forum internazionale AtomExpo, dove si discuterà dello stato dell'industria nucleare e potrebbe addirittura spingere per il sostegno di Mosca e Rosatom al suo programma. L'Italia è in bilico ma sicuramente
due aperture di peso come quelle di Morelli e Pichetto Fratin possono condizionare il dibattito politico pur in assenza di proposte esplicite o di dichiarazioni d'intenti. Il sistema italiano, in ogni caso, sul nucleare è
tutt'altro che indietro. “Le imprese attive sul segmento nucleare sono centinaia, anche se per ora non esiste una mappatura completa. Molte di esse si distinguono per tecnologia e alti standard qualitativi, che vengono
poi declinati in diverse attività”, nota MediTelegraph, citando in particolar modo Ansaldo Nucleare, sotto la guida di un cui ex dipendente storico, l’ingener Sergio Orlandi, sta venendo oggi sviluppata l’operazione europea
del reattore sperimentale Iter, in Francia che, come ricordato su Inside Over, ha dato fino ad ora un miliardo di euro di appalti a industrie italiane.

La scelta sarà dunque vincolata da volontà politica e costi. Due scogli non indifferenti che però hanno riportato il nucleare nelle categorie del possibile, specie dopo la risoluzione Ue sulla tassonomia green. E questo, per la
prima volta dai referendum del 2011, è per l'Italia una grande novità. Dopo l'inverno della manovra capiremo se il governo Meloni ha effettivamente volontà di procedere su questo tema così controverso già dalle sue
prossime mosse.
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Un tetto alle rinnovabili
per abbassare i costi
Benzina, sconti ridotti
›Disaccoppiamento tra prezzo del gas >Dalla misura un Moretto per le famiglie
e delle altre fonti. L'Italia anticipa la Ue Tagli più contenuti alle accise sul carburante

GLI INTERVENTI

ROMA tiuovi sostegni a tre mesi per
EalIliglic' c' imprese contro il ca-
ro-energia, tll:3.lnL'he 13 IrhinlE~ nli'
sl.lr=.'i striiiti.iraie ;e>':Pulo tilelo-
ni per e-.Inticritl e i p cat deH'ernx-
ria: un tetto nazionale sui prczzi
dei] 'cl-t.I iciti prodotta da t, ~~ntl rin-
novali por dii-ifur oppiarli di ratto da
lile9li del gas rinnì 'fare la specula-
zione. Un nrcdu pcs creare un teso-
retto E trc' di cati aprotitti che lo Sta-
ti ) 1Jlla3 gir,l'e'i' direttamente a tzi'ltik-

e' ltlli)rer-",C ti('fivaa tassazione CO
post in attesa che IfliVilrisvcdtisul
pt ;cc c,ail europeo destinaci, all'en-
nesimo 5ltptinli'illtl. ti.'f' tutto que-
sto nel capitolo della manovra .deili-
.'aR liti . laC0yllr CCP tanto di 21 mi-
liardi Ci euro in deficit

IL TETTO SALVA CHOC

RIDUZIONE
RISPETTO AI PREZZI
ATTUALI DI CIRCA
IL 22 PER CENTO
BONUS SOCIALE
RAFFORZATO

13Liuque, r=i` il Ciciiit[s sudale luce t=
gas c5tL so;.-1 una p Laica pi il.ánlpt:I.1'
crediti di iln pcis= i pii; ; soti>ndi da cf-
fiirc alllc ~Inurawe~ ~\rnelic se arriva
un tx'iitu, tasgiiaaìln Scnnta, sulL,::Ii
ei°'c Si.11i hrr✓ìrin .a ll rhhi. dï-
Crir.In .t N1a la «t a ilOdit.i della ma-
novra eli k tis5e ieri in tarda u_riaiit
in Caolitir ;ho dei ministri, c un tetto
n3ziOn121c ai prezzo dell'energia rin-
no1°,ihilì- i;ll itota
18u é<l'•it per nat',!aw'nitcii a lo ',,ta':,-
so htdlviduato in Europa pci ii letta
massimi) temporaneo alle entrate
dei prta,luttr;ari di energia elettrici

marginali- (Yá:~ nr In ìe' con
c rosí'i interiori.  Lei,ne le r ri in-1',^abili.
Tl nucleare e il c,irrtoLinc, m i a gaia-
ti:,t:3 ai vitlinl ,i1 n <.rc<rro del 1;<is,
qudniia i pre9li ilrll'c°tctit icit_i era-
no n ira i13oa.i-)0cLlrtopoCIilit,Y áM1'IIt

torri. Alle quotazioni attuali_ foto-
grafate intorno 23(1 curia per nte-
;";itM1';anUi a per 1"e le'ttrìcit t significa

CREDITI DI IMPOSTA
PIU ALTI PER
LE PICCOLE ATTIVITA
(PORTATI AL 35'%)
POSSIBILE L'AUMENTO
ANCHE PER LE GRANDI

una rirluzEoaie di circrx il 22%= Linut
sconto pi fiche accettabile per i pro-
duttori dtittori di rinnovabili visto i costi
agsi ~-,[crltNi in inedia: circa
31>-10 i!'o t471Ug'dG' tYtfïl'.l per reo-
fico, c t.a5Qcciroperiituta>voltaico
e intorno a 2ta eLrrc, per l id reoeiettri-
i'ir. In Tetto f.'StJ.) SlU3s.i si 1lt1sC"ir{'l?l)c' ,ì
sltinl;ert' vc't tiir i er'nUsittl
a lisnyo termine capaci davvero dr,
fare arrivare bafnutÌi'i a famiglie' e
imprese. l: dovrebbe incsa5aic
tix°lti ''iolc dstllle. -Presenterò al
Consiglio dei ministri una formadl
proposta d price cr[pnazton=rlc,che
riguarda il sistela"itdellct iunro~rr~ü

detto ieri in mattinata
minìsnri del t'Allrbiérnte e della Sicu-
rezza e ncrircíi[ .a, Gilix•rtn l'ïcölc'tto
l~r~-cir i margine dcl9'cvuntc -Dire-
zione \i i-ïl' ;1i Palazzi) delle 5tï'il]•
nodi 1'9iliulo. -Significa nretteYc un
tetro al pr e•i io dell'energia da fanti
rinnovabili .-Il I Corlc{I.ISC? che na-

tl lt"i3i tl7e'ntE'rtiln hanno un 141i'r1' lC-
CYstiiLo iÌ, CtIStCr per la produzione-,

IMPRESE
Tornando al pacchetto di aititi che
ricalcano la rotta del governo Dra-
ghi, ì crediti dì ü n posta ricpnlr,sciuti
alle imprese dovrebbero salite dal
~NJ iil: 5% per le piccuiletalt, vita t'L'tti-
mcrcii r l'osaibilerinehc che salga
da] gL ¡elio per le iniprese,.
i-: a€lo ti[dt+-r ,tnelle liir tcrnd o unico
di su [Torto <ip l'abbisogno cue9T.'e~.-
cU,d~a1,e"~tìlUCUl1 titlti.`;cli~ttiVi.,.

Sul tavolo anche il decreto che,
pii confermami(' il I>oitiL., riduce

r,ci:rmir stille decise con un baglio
del beni 'icio alla ponlpa e1ie passa
da 3(a. ,,a centesimi al lïtra 111)1
stabilisce, c, 6nf,itti. utili ridtie;ii,nc da
2,7al Ceiltatiinlidilli0:rúp ttdfa'1-

se llpp'icatc° a- isolio c benzina,
mentre per il Ú fi f' taglio scende di
3,4ecttusirni.

Roberta Amoroso
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finanziario e1lC'

tluestotïpocii

~lttllJii)ne

c:otuprt,rta. Ni :2,1i

impor ti dell' t set,rro
tulªcoe universale
(Auu i ci est-c, anno
anche per lealtreL1 v sugli assorbenti atlrt,t 

uttrttyiainl llcraeressate

at rlmanttüali inflazione. I1._'f)2A primct

e sui pannolini al 5%

E MISURE

1A.7~a~~amre M1íd~b`,1,1~~~ ~t ~biiŸ~l

UN SEGNALE
CONCRETO PER
L'INCENTIVO
ALLA NATALITA
NIENTE INTERVENTO
SU PANE E LATTE

rwm
~

STESSA MAGGIORAZIONE
ANCHE PER CHI HA
DEI GEMELLI,
ADEGUAMENTO
ALL'INFLAZIONE PER

SALTA L'AllERAMENTO
DELL'IVA SUI PRODOTTI
DI PRIMA NECESSITA
ARRIVA INVECE
UN INTERVENTO. ~ PIÙ MIRATO

Assegno unico, 100 euro
in più dal quarto figlia

iatïnc°1'azzera rncinto l'imposta
ul valore aggi unto, su pance latte non ci
ar<a.La misura da sola avrebbe pesato per

crr..l=aOQnailionicii curo el+lscopo
dichiarato era quello tli andare incontro alle
f,, miglia, con i redditi pirabassi che soli rraUe
prese con l'inapaenrrata dell'inflazione, Ci sarà
invece la riduzione al percento del prelievo
su assorbenti, pat7nr;brti e altri prodotti per
l'infanzia conte i biberon egh omogeneizzati.
1..a riduzione ti ci: lvi;t t.rprtxlt:rin ad8e"gtnstü
ricorrerne che s't Irov,utclqulttídraanaunentenei
carrello della spesadelie fini igile che

Oraa Tllitüit'rtte
ssa)ffronurtlei
caro pr ezzi 1 ii11 '11ieP
un aiuto alle
kantlgire.M.{r neri
tratta dell'un 'eli
misura che riguarda
l'úiapost:a sul ealorc.
aggiunto, iALICSta
direzione va la
riduzione del
pelievo sii alci in

prodotti tterl°inR'.anzia. come i pannolini, tasur;lï
assorbenti ílaea}sisldett<a taampatn t,ar',1.5i tratta
di prodotti che oggi sono tassati ad aliquota
piena, duella del 22 per cen tea. Dal ossia rro
anno lla:+ Sal altlesribeni scenderà a a1 per
cento. Nel caso dei pannolini. d segnale Cl'e'ií
governo Meloni ha intenzione di dare é'dì un
avvio di politiche a faivuredellta natalità. A
queste misure infatti, sr aggiungeranno anche,
¡r,l i aumenti t1t'll .assostn;) unico per i figli con un
extra dr llyiì etre> aa p.~,arlire dal quarto tiglio.

- F. :I'..!.' LI: RISERV:T3

a,er,+;n ct a I ra i co pi ia pesruatc' p4 r i n u clei
t,äutdhaituia.totttrlttiia partirai dal prossimo
a;e,nnaio. 11 pacchetto famiglia- nte wso
punto dal governo comprende inf.a.tti li

raaddnitpics della rna;5r;ïc?tazicriu prek'ist,a ne'l
ceneri siano almeno eli t,attro tigli: dagli attn<ali

curo possa ,a''llf). eli e°sl aggiungono 'arFr"w
riconosciuti r c '2022 per ciascun figlio (questi
sono "valori massimi che peri) si riducono al
ere ,c=arecicll irtir_atlttredell;1satu2zictrie
ee•t,+noru lcaa. Iar_Iltrc+urla speciitikia
rrtat r;ürrrºzionetla IdJílCurtailoVrelat.ce',scrc
r 'conosci tsta:a quei nuclei in cui sono presenti

figli gemelli, a fronte.
del maggior
!n1 pegno tìi]t*ll.e

anno di }} ic zrtnc di  questo me ~anis n o r
l'obiettivodeir rrastercriunii l uii lae bar
.scttt u cli;intuenti gla dal mese da gennaio.
arle:hesc in rc,rltáìl • cielo- cicli' Auu vada
marzo al lcbhra:osucce_slvo(a partire dal
mese 1; gennaio veng aiaopresentate le
deam }ndel. L'importo base dadi assegno
dovrebbe bbe gtaa Idi salire :cirra 19tl eura) dagli
attuali 17:5.

IF 1. !IONE RISERVATA_

11t~~
%
~ I*'~~° ~~

D im g ~1`tl~ ith%tobutïlÿ {\`
ci i
\ V`\\\\\\k

Arriva la carta acquisti
per i meno abbienti

A
]la fine non ri sarà l arurarnuatctdcll'1v;I

Ai Sta priul,I ttrdìl?t'uttanecc'ssrt;acomepanc
eltatte. che attualmente sono i5tit,~r, }ttttati
Id un'aliquota agevolata del l per cento.

Con lcstesse finalità ,it,^derllvenire incolli' u ai
nuclei familiari ltiir in aliffìe:oltà rluantlt, devono
faara. la spesa, é. ptre'vist -  invece l'istituzione di
"Carta Risparmio Spesa- per redditi bassi fino 
lri mi la l'.t1r0 l :intlï i, Sa tratto- 'a di ittita esten4j011t~.
del l'a tti tal e"stacia l c31-11" : saI ra ges tita dai
Chum tue serenes,ippuntra per l'acquistai díiaeaai
tli prima nccrssit,a.lnlu aticrtdunque 'buoni
spesa- dautilizzare presso punti vendita clic

aderiscono
tiffinízia:rtivia con
trl`tiltt ricire
proposta di sconto su
un pani erg cli
prodotti alimentari.
Per questo obiettiva,
viene stanzialo rrlt
foradladr 5I)(}milioni,

Nelle intenzioni si
tratta di Un
ra te ae'llb7liïz

ritirato per le iasce di pnp ,l2r.icanci
elttatt v trlte•nte btutis;niase la cancellazione
dcll'h a che ptul^ era sostenuta dauli:rparte
della ,rl.l;hgior,urz,a, Fischiava i.rl.attt di
produrre un a:ffe•ttia limitato per i singoli
consumatori, spalmato però su ttltti, quindi
anche coloro cher,uila carta non netavrebbe,rcr
necessità. lnc ltr tre con mia misura di quest0 tipo
non cl sarebbe la certcst,a che la riduzione di
lrrez;o..atrivi agli,a,rquirr'nti, inviar cliessere
"assorbita" itl tul.ta3 o in parte dai riven d i tor ì.

4 IP • L:'rv.I L R P ESPogdA

2 / 3
Pagina

Foglio

22-11-2022
6

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

Quotidiano

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 16



B
O
L
L
E
T
T
E

I
I
.
I
U
I
D
.
I
I
I
H
7
 E
 $

È
ƒ
~
~
~
k
k
 
g
/
@
®
Æ
 
à
~
 
k
 J
 ó

=
_
g
g
~
 
E
 

~
 
F
f
 
-
q
~

3 / 3
Pagina

Foglio

22-11-2022
6

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

Quotidiano

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 17



.

DOPO «PIETA» E STADIO

Sgarbi contesta ancora Sala:
«No alla passerella volante»
E Non c'è due senza tre. Do-
po aver dichiarato che tra le
sue priorità c'è il trasloco del-
la Pietà Rondanini di Miche-
langelo dall'Ospedale spagno-
lo alla sala degli Scarlioni do-
ve si trovava originariamente,
sempre all'interno del Castel-
lo, e dopo aver dichiarato bat-
taglia per difendere lo stadio
Meazza a rischio demolizione,
ora il sottosegretario alla Cul-
tura Vittorio Sgarbi vuole stop-
pare la passerella di cristallo
che dovrebbe collegare il pri-
mo e secondo Arengario in
piazza Duomo a quasi venti
metri di altezza. Rientra nel
progetto per il raddoppio del
Museo del '900- «Non so
a chi sia venuta l'idea
di collegare l'Aren-
gario attraverso
una passerella vo-
lante - ha afferma-
to due sere fa
all'evento Direzio-
ne Nord al Palazzo
delle Stelline. ««Aspet-
to di indicare il nuovo so-
vrintendente di Milano che ri-
sponda a principi di rispetto
delle regole che sono scritti»
avverte.
Le prime uscite di Sgarbi sul-

la Pietà e sullo stadio hanno
già portato il sindaco Beppe
Sala a scrivere una lettera for-
male al premier Giorgia Melo-
ni per aver «chiarimenti» in
merito alle deleghe del sottose-

SOT1OSE(REá4AP SCATENATO

Bocciato il collegamento
tra i due Arengari
«E il Meazza rimarrà»

gretario, al momento non ha
ancora ricevuto una risposta
da Roma. Ma il vulcanico Sgar-
bi, ex assessore alla Cultura di
Milano durante la giunta Mo-
ratti, non fa passi indietro. An-
zi. «I Io in mente di difendere
Milano da aggressioni come
quelle del sindaco» Beppe Sa-
la - ha ribadito a proposito del-
lo stadio -. Non si capisce in
nome di quale principio deb-

ba essere abbattutto: non
riesco a capire. E così
ho richiamato al ri-
spetto della legge
e ho chiesto ai fun-
zionari di indivi-
duare un vincolo.
Pensare che due

presidenti di squa-
dre, uno cinese e uno

americano, vogliano far
distruggere San Siro mi sem-
bra qualcosa di inaccettabile.
Quel monumento rimarrà».
Collegato in streaming
all'evento anche Morgan. Sgar-
bi vuole assegnargli un ruolo
al Ministero, ribadisce che
«può essere uno "strumento"
utile per mantenere il collega-
mento tra musica e giovani».

ChiCa

11 cantiere del Castello
tra reperti e ricorsi
ha già 9 onesi di ritardo
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L'AD GIANA A «DIREZIONE NORD

Allarme Atm, costi quadruplicati
e perso un passeggero su 4
• Calano i passeggeri su tram
e metrò, almeno «un 22-23% in
meno e con una previsione di
rincaro dei costi dell'energia di
quattro volte tanto». A fornire il
quadro della situazione è stato
Arrigo Giana, amministratore
delegato di Atm al convegno
«Italia Direzione Nord - A True
Event», al Palazzo delle Stelli-
ne. «È chiaro che la somma di
questi due effetti - ha spiegato -
ci fa ipotizzare una situazione
2023 molto problematica, ci au-
guriamo che nelle discussioni
di queste ore il Governo ne ten-
ga conto e salvaguardi quei fon-
di che sono stati ipotizzati a so-
stegno delle aziende per tutela-
re i conti economici delle impre-
se rispetto al caro energia». Per
questo ha fatto un appello al go-
verno per un sostegno. «Il Go-
verno in questo momento, da
quello che ci risulta, nella boz-
za di finanziaria ha previsto 850
milioni circa per il ripiano delle
perdite che abbiamo subito ne-
gli anni scorsi, quindi sarebbe-
ro stanziamenti per i12023 ma -
ha spiegato Giana - si riferisco-
no alle perdite di passeggeri
che abbiamo avuto nel 2021.
Quindi con un ritardo di quasi
due anni». Altri fondi ci sono,
«ci risulta 450-500 milioni per il
caro energia. Anche qui ci augu-
riamo che questi soldi vengano
mantenuti perchè non è affatto
scontato: se il governo dovesse
fare delle scelte, ci auguriamo
che siano scelte a favore del Tpl
e quindi che sul Tpl ci sia un
investimento». L'auspicio infi-
ne di Giana è che «questi soldi
vengano redistribuiti in manie-

LA CRESCITA DI SEA

Brunini: «Per gli aeroporti
un'estate molto buona
Ora un consolidamento»

ra tale, sia in termini di tempi
che di criteri di ripartizione,
che possano servire subito per
le aziende ed essere immediata-
mente un aiuto». Sempre dallo
stesso tavolo del convegno par-
lando di mobilità, Edoardo Itixi,
viceministro alle Infrastrutture,
ha sottolineato come «il ponte
sullo Stretto sia una grande sfi-
da e un grande Paese deve ac-
cettare le grandi sfide e lance-
rebbe finalmente di nuovo l'in-
dustria italiana a livello mondia-
le, sul settore edile delle costru-
zioni dove siamo stati per tanti
decenni leader, dove purtroppo
iniziamo a perdere terreno». Ar-
mando Brunini, amministrato-
re delegato di Sea, società che
gestisce gli aeroporti milanesi
di Linate e Malpensa dal canto
suo ha spiegato che «rispetto
all'estate, che è stata sorpren-
dentemente forte, in questo in-
verno c'è un consolidamento,
anche perché è il traffico leisu-
re che ha attirato la ripresa».
Per quanto riguarda in partico-
lare l'aeroporto milanese di Li-
nate, «ci sarà sicuramente un
miglioramento del servizio e
una spinta verso un'accessibili-
tà più sostenibile - osserva Bru-
nini - anche perché molti pas-
seggeri, anziché usare l'auto, ar-
riveranno in metropolitana»,
con la linea M4 che sarà inaugu-
rata sabato.

«Una sceifa Ideologico di Sala
II governo raddrizzi Area ß»
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i SOTTOSEGRETARIO

Sull'Area B
Morelli attacca
«Il governo

ora intervenga»
servizio a pagina

LO SCONTRO SULLA MOBILITÀ

«Una scelta ideologica di Sala
II governo raddrizzi Area B»
Il sottosegretario Morelli frena i divieti, Censi si infuria
E la Lega propone un piano per tutelare i posti disabili

Chiara Campo

Stop alle «scelte ideologi-
che» della giunta Sala. Il sotto-
segretario alla presidenza del
Consiglio con delega al Cipe,
Alessandro Morelli, ex capo-
gruppo della Lega a Milano, en-
tra a gamba tesa sui nuovi di-
vieti in Area B che dal primo
ottobre stanno mettendo in cri-
si imprese e famiglie. «Mi augu-
ro che il governo da subito
prenda una posizione riguardo
a scelte che danneggiano le fa-
sce meno abbienti della nostra
società - ha dichiarato ieri
all'evento Direzione Nord al
Palazzo delle Stelline -. Il cam-
bio dell'auto, peraltro stiamo
parlando di modelli semi nuo-
vi, venduti fino al 2015/2016, è
impossibile a causa delle diffi-
coltà che stanno vivendo citta-

dini e aziende. L'augurio quin-
di è che il governo con grande
pragmatismo prenda atto della
situazione causata dall'ideolo-
gia del sindaco Sala e della sini-
stra e "raddrizzi" la via». Saba-
to scorso il centrodestra unito
ha manifestato davanti a Palaz-
zo Marino contro la Ztl, in piaz-
za anche deputati (da Iezzi a
Ravetto, De Corato, Maullu) e
il sottosegretario Fdi Paola
Frassinetti. L'assessore alla Mo-
bilità Arianna Censi difende ov-
viamente Area B e ribatte: «Se
il governo dovesse intervenire
sarebbe un'ingerenza ingiusti-
ficata. E una scelta amministra-
tiva che riguarda un tema di
carattere ambientale sulla qua-
lità dell'aria, cose stabilite da
lungo tempo. Semmai il gover-
no può aiutarci a implementa-
re il trasporto pubblico e a inve-
stire per le connessioni metro-

FESTA PER LA METROPOLITANA

Da sabato apre la M4
Sport e giochi per bimbi
anche in viale Argonne

politane». Per il capogruppo
FdI Riccardo Truppo invece un
intervento del governo sareb-
be «assolutamente giustificato
e anzi necessario. Chiediamo
di vigilare su quanto si fa a Mi-
lano per verificarne la compati-
bilità con le norme nazionali e
scongiurare il rischio di illegitti-
mità di metodo e di merito».
Da sabato invece si potrà (fi-

nalmente) viaggiare sulla M4
da Linate a Dateo, aprono le
prime sei fermate (dopo l'aero-
porto, stop a Repetti, Stazione
Forlanini, Argonne e Susa),
inaugurazione alle 11 con auto-
rità e lavoratori delle imprese
coinvolte. Festa anche in super-
ficie, lungo il parterre centrale
di viale Argonne dove sono sta-
ti creati giardini dedicati al gio-
co e allo sport. Dalle 10 ci sa-
ranno istruttori e match di cal-
cio, basket, bocce, ping pong e

pallavolo, per i più piccoli spet-
tacoli di burattini, laboratori di
magia e giocoleria.
Sempre in tema mobilità, la

consigliera della Lega Deborah
Giovanati ha depositato in au-
la una mozione con proposte
per prevenire la sosta selvaggia
sui posti auto riservati ai disabi-
li. «Vengo contattata quotidia-
namente da persone con pass
che purtroppo trovano il loro
parcheggio occupato - spiega
-. Il Comune dovrebbe ricon-
vertire il nucleo dei vigili che si
occupa delle segnalazioni isola-
mento Covid perché diventi un
nucleo specializzato a prende-
re in carico le occupazioni abu-
sive degli stalli disabili, tramite
un numero di telefono dedica-
to dato alle persone con pass,
da chiamare in caso di necessi-
tà per velocizzare sanzioni e ri-
mozioni».
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PROTESTA Sabato in 300 davanti al Comune contro Area B

; Milano...
INUNlERIDaSZCOIVOIr4rA

Nloratti, prima bugia
La Lombardia cresce

  wrtiawri.i w:r.z.mnovul

Una scelta ideologica di Sala
ll governo raddrizzi Area B^
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INCONTRO ALLE STELLINE

Direzione Nord, ministri in campo
per spiegare dove va la Lombardia

servizio a pagina 2

ALLE «STELLINE»

Fontana, Tremonti e due ministri a «Direzione Nord»
Domani la rassegna con i protagonisti della politica. Interviste a Pichetto Fratin e Locatelli

Dove va la Lombardia e dove l'Ita-
lia. Un appuntamento imperdibile
per capirlo è quello che si rinnova -
domani - con «Direzione Nord», alle
Stelline in corso Magenta. Ministri e
viceministri, rappresentanti delle
istituzioni e vertici d'azienda sono i
protagonisti della rassegna che tor-
na per l'edizione numero 17, con
uno sguardo su questa «nuova sta-
gione».
L'economia, il lavoro, l'energia,

l'ambiente, la mobilità. Questi i temi
della rassegna che si apre alle 9.15
con i saluti di Fabio Massa, presiden-
te degli Amici delle Stelline, di Pier-
Carla Delpiano, presidente della
Fondazione Stelline, articolandosi
su 14 incontri, per poi concludersi
alle 20 e 15 con lo scoppiettante ap-
puntamento che vede Vittorio Sgar-
bi, sottosegretario alla Cultura, insie-
me al musicista Morgan e al produt-
tore Claudio Cecchetto. Ma il pro-
gramma, prevede, al mattino, Fabio
Massa «a tu per tu» con il governato-
re Attilio Fontana, e alle 11 l'intervi-
sta al ministro dell'Istruzione, Giu-
seppe Valditara, sulla «nuova stagio-
ne dell'istruzione». Sempre alle 11 si
parla di casa, con Davide Re di «Av-
venire» che modera l'incontro con
Marco Osnato, presidente della com-
missione Finanza, Alan Rizzi, sotto-
segretario regionale alla Casa. Un al-
tro ministro, Gilberto Pichetto Fra-
tin, viene intervistato alle 11.45 da
Giancarla Rondinelli del Tgl, e alle
12 Giannino della Frattina del «Gior-
nale» conduce la discussione dedica-
ta all'energia, con il sottosegretario
Alessandro Morelli, l'assessore regio-
nale Raffaele Cattaneo e l'assessore
comunale Elena Grandi. Alle 14 si
parla di mobilità con il viceministro
Edoardo Rixi, l'assessore regionale
Claudia Terzi e i vertici di Atm e
Fnm, poi l'intervista alla ministra
Alessandra Locatelli, e due focus sul-
la (e sulle) città, uno con l'assessore

regionale Stefano Bolognini e quello
comunale Gaia Romani, l'altro con
l'architetto Stefano Boeri, l'assesso-
re comunale Giancarlo Tancredi ed
Enrico Pazzali di Fondazione Fiera.

Alle 16 tocca al viceministro Clau-
dio Durigon e al vicepresidente del-
la Regione Fabrizio Sala: si parla di
lavoro. Alle 18 il presidente della
commissione Esteri Giulio Tremonti
ragiona di globalizzazione con l'as-
sessore regionale Guido Guidesi e il
presidente di Confindustria Lombar-
dia Francesco Buzzella, mentre alle
19 il tema è la giustizia col vicemini-
stro Francesco Paolo Sisto, il magi-
strato Edmondo Bruti Liberati e il
presidente dell'ordine degli avvocati
Vinicin Nardo.

INCONTRI
La rassegna
si apre alle
9.15 coi saluti,
articolandosi
su 14 incontri
per poi
concludersi
con lo
scoppiettante
incontro
con Vittorio
Sgarbi,
Morgan
e Claudio
Cecchetto

Milano
LA SPIRA PER IL P9IELLSYPTE

Regione, il Cav tira la volata
Il presidente apre I, nuova sede di FI: sai riparte O, Mlla n,
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IL DIBATTITO

VENEZIA ',Avrò un incontro cuu.
`L t'ta e con la .tfegrone ycnto,
credo che siano legittime e nate-
tali le preoccupazioni che capri-,
tuono, noi dobbiamo dare c il
massimo delle gai n,rtc Lega-
ranzie sono di ordine cicnifi-
a:o. non sono soggettive-. Lo ha
detto ii ministro dc^ll Ambiente e
della Sicurezza energetica. sC;il-
belo Piehetto Fratin, a margino
del sue ïnter\,Tcnto per la dicias-
settesima edizione ili -Italia Di-
rezione lord - A l'rue Ea ent" a
Milano, rispondendo ai cronisti
che gli chiedevano sc riuscita a
convincere il governatore del Ve-
nc-tca a utilizzate parte del 1 oler,in
ne per eventuali estrazioni di
gas.

Il ministro ]i,a detto che dal
punto di vista energetico l'Jtalia
non ri'ai5c rrá ad approvvigionar-
si internamente.. ,,Noi nc>n abbia-
mo rutta questa dispunlbltüáa,
siamo un ]'aese che solo di gas
con suina. circa vfí miliardi di me-
tri cubi e finora il prelievo nazio-
nale è stato di circa 3 miliardi di
metri cubi. ce ne mancano 73».
Per questo «noi facciamo lev a su
accordi internazionali che ab-
biamo raggiunto con Algeria e
Paesi del \9cdioricntea e natural-

«Trivelle, garanzie
per il Polesine
incontrerò Zaia»
mente abbiamo già una valvola
dl stogo nell 'anni eruare legger-
mente i prelievi nazionali-. Ma
il prelievo nazionale -llJ. pru Li.na
valenza diprospe t2rVd-.

I CONTI
Intanto Francesco 1lanccnzi,

presidente dell 1ss ;ciazaeyne na-
zionale dei consorzi pe_, la ge-
stione t' In tutela del territorio e
delle acque irrir,Ytte;:'anbil avver-
te: <<Sulla ripresa delle trivella-
/ioni l,toni in Alto Adriatico atico C na etisl-t=
rio applicare un approfondito
principio di precauzione, attziame, pe:r-
c'hú i territ+ -i e le genti del Pole-
sine stanno continuando a paga-
re per le inaprotvíde scelte ope-
rate soprattutto dagli ,anni '50.>,
Ed è «Ingiusto - ha detto- che ter-
ritori di Venero cd Emilia Roma-
gna, fra l'altro importanti asset
turistici, continuino a pa,gare, d a

soli, le c+snscr;uenze d i fenomeni
indotti da scelte nazionali, rivo-

MINISTRO Gilberto Picltettec Fra tin

PICFIETTO FRATINI
«LEGITTIME
LE PREOCCUPAZIONI»
E L'ANBi
QUANTIFICA
I MAGGIORI COSTi

lcucsi conroproducentiv>- li pre-
sidente da_llfAaabi ha sottolineato
le con segt iene econornlat-reïcl-
1 a subsidenza: -L a1'í'oullantento
del Polarsine e dei 13ei1a Padano
ha causato un grave dissesto
idraulico nonché. ripercussioniu,ioni
sull'economia e la vita sociale
tiell'aruit; il locale sistema dì bo-
nifica c attualmente costituito
dta oltre 5i)0 impianti idrovori ed
i1 costai complessivo annuo per
1.i ,.ola energia elettrica supCra. i
20 milioni di curo,  at netto del
reecntl. abnu-armi rincari. r`3.icran -,

tar al riordino di itttla la rete sco-
lante cosi conte degli argini a
taaarc ruttsc,tvcAtza 11e•i1w aubsi-
denz.a e stato rnlafti lo scnnyeo30-

utc iitu dc] tiit;teItrit di stli;,a,:.;ti;ar-
dia idrogeologica, obbligando
gli impianti idr()vori a funziona-
rc per un numero dì ore di gran
]unga superiore a quello prece-
dente-. Di qui la richiesta: -Scie
condizioni generali iU]ri permet-
teranno soluzioni ,alternative al-
le trly cllazioua m Adriatico,
~ indlspertaabile la certezza
cospicui interventi di compensa-
zione per ridurre una palese in-
giustizia a c,aria:('ì di te"rrilcïr'I già
furl.cnnnte penalizzati,.

Sulla questione la deputata
Luana Zanella ¡'Verdi-Sinkrrai
ha sollecitalo 1iaa dibattit<, parla-
mentare.

fi asRaOüáONEpISE&^IATA

1WM

Bora epioggia sul Nordëst
B Messe alla prova-ciclone

~
~
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IL SOTTOSEGRETARIO LEGHISTA

Morelli: su Area B
si muova il governo

Servizio 4 a  pagina 35

L'AFFONDO DEL SOTTOSEGRETARIO MORELLI

Area B, il governo pronto a intervenire
«Provvedimento ideologico e dannoso»

Per l'Area B «mi auguro che il governo, da subito, pren-
da una posizione riguardo a decisioni ideologiche, che sono
un danno, specie per le fasce meno abbienti della nostra
società». A dirlo il sottosegretario alla presidenza del Consi-
glio con delega al Cipe, Alessandro Morelli, a margine della
rassegna "Italia Direzione Nord - A True Event", arrivata alla
sua diciassettesima edizione. «Stiamo parlando di auto che
sono state vendute fino al 2015/2016», sottolinea l'esponen-
te della Lega, «è un fatto impossibile proprio per la contin-
genza economica che le nostre famiglie e le nostre aziende
stanno vivendo». Dura la replica dell'amministrazione co-
munale. «Mi sembrerebbe un'ingerenza del tutto ingiustifi-
cata, in ragione del fatto che questa è una scelta amministra-
tiva che riguarda un tema di carattere ambientale sulla quali-
tà dell'aria, cosa peraltro stabilita da lungo tempo», dice
l'assessora comunale alla Mobilità, Arianna Censi. «Il sotto-
segretario ha ragione: Area B è un tema molto serio e questa
scelta fatta dal Comune sta mettendo in ginocchio parec-
chie famiglie e lavoratori milanesi e dei comuni della città
metropolitana», ribatte Stefano Bolognini, commissario pro-
vinciale della Lega, «un provvedimento incomprensibile, so-
prattutto in questo particolare momento storico di ristrettez-
ze economiche per molti. Altro che ingerenza ingiustifica-
ta». © RIPRODUZIONE RISERVATA

iber ilano
linerellenee .1,511 301 te per e rnlipaniin

ll Comune mole tagliare i fondi alla Scala

Fmam.ntes+.hAletrul
4,1 dediiir.x.r., ori10010

~...~_ ':.~.é'r:r.

sr~ wrmenme ner i ornai asai.nnmie,. .lame
II Contiate pronto a tagliare gli aiuti alla Scala
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### Morning note: l'agenda di lunedi' 21 novembre

(Il Sole 24 Ore Radiocor Plus) - Roma, 21 nov - - Milano: Cerimonia di quotazione di REVO Insurance. -

Milano: nell'ambito di Italia Direzione Nord - A True Event, incontro dal titolo 'Una nuova stagione per

l'ambiente'. Partecipa, tra gli altri, Gilberto Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza

Energetica. - Genova: Assemblea Confindustria Genova. Partecipa, tra gli altri, Carlo Bonomi, presidente

Confindustria. - Milano: in occasione della chiusura della Settimana della Cultura d'Impresa, evento 'L'anima

dell'Impresa. Viaggio nell'Italia che produce', co-organizzato da Confindustria, Il Sole 24 ORE e Museimpresa.

Partecipano, tra gli altri, Carlo Bonomi, presidente Confindustria; Mirja Cartia d'Asero, a.d. Il Sole 24 ORE. -

Cina: Tasso prime rate a 1-5 anni, novembre. - Germania: prezzi alla produzione, ottobre. Red- (RADIOCOR)

21-11-22 07:05:54 (0005)NEWS 3 NNNN

Dati ritardati. Dati forniti da vwd group Ital ia  - Fonte dati: Borsa Italiana e Mercati Internazionali

08:38 21/11/2022

Borsa: Europa verso avvio debole, su
Milano effetto stacco cedola

08:00 21/11/2022

### Morning note: economia e
finanza dai giornali

07:05 21/11/2022

### Morning note: l'agenda di lunedi'
21 novembre
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ANSA.it Lombardia Bolognini: 'Moratti? Per 2 anni in giunta votato tutto all'unanimità'
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Per circa due anni la giunta ha sempre
votato all'unanimità tutte le delibere credendo in quello che votava e
portando avanti una serie di interventi che hanno permesso alla
Lombardia di uscire dal Covid ed essere oggi la prima Regione d'Italia.
Mi sorprende che una persona, dopo aver votato per un anno e 8 mesi
ogni delibera, cambi repentinamente così idea". Lo ha detto
l'assessore allo Sviluppo Città Metropolitana, Giovani e
Comunicazione di Regione Lombardia, Stefano Bolognini, a margine
della rassegna 'Italia - Direzione Nord' arrivata alla diciassettesima
edizione e organizzata al Palazzo delle Stelline di Milano,
commentando la candidatura con il Terzo polo di Letizia Moratti, ex
vicepresidente di Regione Lombardia.
    "Noi andiamo avanti e siamo contenti perché la Lombardia vive dei
trend immobiliari, demografici e commerciali straordinari - ha concluso
Bolognini - se Letizia Moratti non si sente parte di questo percorso di
crescita deve farsi un esame di coscienza". (ANSA).
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ANSA.it Economia Energia, Pichetto: questo inverno ok, preoccupa il 2023
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Sul reperimento energetico "le preoccupazioni sono forti, non tanto per
questo inverno che dovremmo riuscire a superare ma sicuramente
per il 2023". Lo ha detto il ministro dell'Ambiente e della Sicurezza
energetica, Gilberto Pichetto Fratin, a margine dell'evento 'Direzione
Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. "Il venir meno delle forniture
russe - ha aggiunto - vuol dire che durante l'estate dobbiamo costituire
le riserve, gli stoccaggi e naturalmente essere pronti per il prossimo
inverno". Dall'altra parte "c'è la questione prezzo - ha concluso -
bisogna vedere che effetto ha il price cap europeo sul prezzo del
gas". 
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ANSA.it Politica Governo, una manovra da 32 miliardi. Nodi su pensioni e reddito
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Il Consiglio dei ministri è convocato questa sera alle ore 20.30, a
Palazzo Chigi, per l'esame  della legge di Bilancio e della
direttiva Euratom. 

Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul
tavolo del Consiglio dei ministri anche un decreto fiscale collegato:
secondo quanto si apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso
l'orientamento di replicare lo schema classico della manovra, con le

misure fiscali - che portano anche copertura alla legge di bilancio - contenute in

un decreto ad hoc.

Intanto il vicepremier e ministro delle infrastrutture Matteo Salvini, secondo

quanto si apprende, è stato questa mattina al Ministero dell'economia per

incontrare il ministro Giancarlo Giorgetti con cui si è intrattenuto per oltre

un'ora per fare il punto sulla manovra che sarà stasera al vaglio del consiglio

dei ministri.

Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre-
consiglio. Tra le ipotesi allo studio l'azzeramento dell'Iva su pane,
pasta e latte. Sulle pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il
taglio del cuneo fiscale fino 3 punti per i redditi più bassi. Sulla flat tax
aumento della soglia fino a 85 mila euro per gli autonomi. Palazzo
Chigi frena su una proposta della Lega per un 'bonus matrimonio'. 

AGENZIA ANSA

Manovra da 32 miliardi, taglio del
3% del cuneo fiscale per i redditi
bassi - Politica
Tecnici al lavoro. Cdm nel pomeriggio. Salvini: 'C'è
accordo su tutto'. Durigon, per pensioni quota ponte
41+62. Limature fino all'ultimo (ANSA)

ISTRUZIONE - Nella manovra "io conto" che ci siano i soldi per

Governo, una manovra da 32 miliardi.
Nodi su pensioni e reddito
Sulle pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il taglio del cuneo fiscale fino 3
punti per i redditi più bassi. Sulla flat tax aumento della soglia fino a 85 mila euro per
gli autonomi
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l'aumento dei contratti dei docenti "e mi batterò perché ci siano delle
risorse nuove". Lo ha detto il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo
delle Stelline di Milano. "La coperta è molto corta - ha concluso - nel
contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di risorse
aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c'è scritto
che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione
professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse
aggiuntive".

FISCO - Sul cuneo fiscale si va verso una replica del taglio di 2 punti
per i redditi fino a 35mila euro, mentre il taglio sarà incrementato di un
altro punto, fino a 3 punti, per le fasce più fragili, quelle con un reddito
inferiore a 20mila euro. E' questa, secondo quanto si apprende da fonti
governative, la misura allo studio per la manovra. Sulla flat tax, invece,
resterebbe confermato l'aumento della soglia (da 65 a 85mila euro)
per autonomi e partite Iva, mentre sembra perdere quota l'ipotesi di
introdurre anche una flat tax incrementale.

AGENZIA ANSA

Pensioni: Durigon, ora quota ponte
41+62, poi vera riforma - Economia
Ministr.o: 'L'aiuto per le assunzioni tra i giovani ci
sarà' (ANSA)

   

RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright ANSA

CONDIVIDI

Notizie Correlate

Bonus per chi si sposa (in chiesa), è polemica

Manovra da 32 miliardi, taglio del 3% del cuneo fiscale per i
redditi bassi

Pensioni: Durigon, ora quota ponte 41+62, poi vera riforma

21 novembre, 11:25
Ansa Live ore 12

› tutti i video

11:38

11:05

19:21

18:57

16:02

15:35

Fiamme in condominio a Mantova, un morto e
13 intossicati

Governo, una manovra da 32 miliardi. Nodi su
pensioni e reddito

Bonus per chi si sposa (in chiesa), è
polemica

Manovra da 32 miliardi, taglio del 3% del
cuneo fiscale per i redditi bassi

Soumahoro in lacrime su Fb: "Sono persona
pulita, mi volete morto"

Bossi operato lascia terapia intensiva,
'condizioni buone'

› Tutte le news

ULTIMA ORA

2 / 2
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 29



Social:EDIZIONI Mediterraneo Europa-Ue NuovaEuropa America Latina Brasil English ANSAcheck

PRIMOPIANO Ambiente • ANSA2030 • ANSA ViaggiArt • Eccellenze • Industry 4.0 • Legalità • Lifestyle • Mare • Motori • PNRR • Salute • Scienza • Terra&Gusto

Podcast

Cronaca Politica Economia Mondo Cultura Tecnologia SportRegioni FOTO VIDEO Tutte le sezioni

Fai la
ricerca

Vai al
Meteo ABBONATIPolitica

ANSA.it Politica

Governo, una manovra da 32 miliardi. Si riduce lo sconto carburanti da 30,5 a 18,3 centesimi
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Il Consiglio dei ministri è convocato questa sera alle ore 20.30, a
Palazzo Chigi, per l'esame  della legge di Bilancio e della
direttiva Euratom. 

 L'ordine del giorno del Consiglio dei ministri è stato integrato dal
decreto legge: Misure urgenti in materia di accise e IVA sui
carburanti e di sostegno agli enti territoriali e ai territori delle
Marche colpiti da eccezionali eventi metereologici (Presidenza -
Economia e Finanze). Lo comunica Palazzo Chigi.

Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul
tavolo del Consiglio dei ministri anche un decreto fiscale collegato:
secondo quanto si apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso
l'orientamento di replicare lo schema classico della manovra, con le

misure fiscali - che portano anche copertura alla legge di bilancio - contenute in

un decreto ad hoc.

Alle 17 è convocato un vertice a Palazzo Chigi in vista del Consiglio dei

ministri chiamato questa sera a varare la manovra. A quanto si apprende, ci

saranno in particolare le modifiche al Reddito di cittadinanza, da

introdurre attraverso la legge di bilancio. Alla riunione parteciperanno

la presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, i vicepremier Matteo Salvini e

Antonio Tajani, il ministro dell'Economia, Giancarlo Giorgetti, e quello del

Lavoro, Marina Elvira Calderone.

Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre-
consiglio. Tra le ipotesi allo studio l'azzeramento dell'Iva su pane,
pasta e latte. Sulle pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il
taglio del cuneo fiscale fino 3 punti per i redditi più bassi. Sulla flat tax
aumento della soglia fino a 85 mila euro per gli autonomi. Palazzo

Governo, una manovra da 32 miliardi. Si
riduce lo sconto carburanti da 30,5 a 18,3
centesimi
Sulle pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il taglio del cuneo fiscale fino 3
punti per i redditi più bassi. Reddito: interruzione dal 31 dicembre 2023, un anno di
cuscinetto per i lavoratori occupabili
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Chigi frena su una proposta della Lega per un 'bonus matrimonio'. 

AGENZIA ANSA

Manovra da 32 miliardi, taglio del
3% del cuneo fiscale per i redditi
bassi - Politica
Tecnici al lavoro. Cdm nel pomeriggio. Salvini: 'C'è
accordo su tutto'. Durigon, per pensioni quota ponte
41+62. Limature fino all'ultimo (ANSA)

REDDITO DI CITTADINANZA-  Un anno di 'cuscinetto' per
inserire i lavoratori occupabili nel mondo del lavoro,
accompagnati da appositi corsi di formazione, considerati
obbligatori. Sarebbe questa, in attesa della decisione finale del Cdm,
la soluzione individuata dal governo come uscita soft dal reddito di
cittadinanza per i cosiddetti occupabili. L'idea della cancellazione
immediata del beneficio già dall'1 gennaio, che avrebbe
permesso di risparmiare 1,8 miliardi, sarebbe stata accantonata,
sposando invece la soluzione ponte proposta dalla ministra del Lavoro
Calderone.La data di interruzione sarebbe quindi, a quanto si
apprende, quella del 31 dicembre 2023

ISTRUZIONE - Nella manovra "io conto" che ci siano i soldi per
l'aumento dei contratti dei docenti "e mi batterò perché ci siano delle
risorse nuove". Lo ha detto il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo
delle Stelline di Milano. "La coperta è molto corta - ha concluso - nel
contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di risorse
aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c'è scritto
che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione
professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse
aggiuntive".

FISCO - Sul cuneo fiscale si va verso una replica del taglio di 2
punti per i redditi fino a 35mila euro, mentre il taglio sarà incrementato
di un altro punto, fino a 3 punti, per le fasce più fragili, quelle con un
reddito inferiore a 20mila euro. E' questa, secondo quanto si apprende
da fonti governative, la misura allo studio per la manovra. Sulla flat tax,
invece, resterebbe confermato l'aumento della soglia (da 65 a 85mila
euro) per autonomi e partite Iva, mentre sembra perdere quota l'ipotesi
di introdurre anche una flat tax incrementale. Il beneficio del taglio
del cuneo fiscale previsto in manovra andrà interamente ai
lavoratori. Lo si apprende da fonti di governo, che spiegano che
questo è l'orientamento che sarebbe stato preso in vista della manovra

SCONTO CARBURANTI - Dal primo dicembre lo 'sconto' sui prezzi
dei carburanti si riduce, quasi dimezzandosi. Le accise sulla benzina
passeranno infatti a 578,40 euro fino al 31 dicembre 2022, mentre
quelle su oli da gas o gasolio usato come carburante, in pratica il
diesel, passeranno, sempre fino a fine anno, a 467,40 euro per mille
litri. Lo si evince dalla bozza del decreto atteso in cdm insieme alla
legge di bilancio. Si passa così dall'attuale taglio di 25 centesimi
che, comprensivo di Iva, equivaleva a uno sconto al distributore
di 30,5 centesimi, ad un taglio di 15 centesimi, che con l'Iva si
tradurrà a dicembre in 18,3 centesimi in meno. 

AGEVOLAZIONI FISCALI -Ci sarebbe anche la razionalizzazione
delle tax expenditures tra le misure allo studio del governo in vista
della legge di bilancio. Stando ad una bozza dell'articolato ancora in
discussione, la riorganizzazione delle agevolazioni fiscali dovrebbe
comparire in particolare tra le norme del decreto fiscale collegato. Nei
giorni scorsi alcune indiscrezioni avevano ipotizzato una revisione del
decalage che attualmente riduce il valore di alcuni sconti fiscali al
crescere del reddito. Si era quindi parlato di una riduzione di
queste soglie che farebbe scattare le riduzioni a partire da
60mila euro fino all'azzeramento a 120mila euro.
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AGENZIA ANSA

Pensioni: Durigon, ora quota ponte
41+62, poi vera riforma - Economia
Ministr.o: 'L'aiuto per le assunzioni tra i giovani ci
sarà' (ANSA)

   

BONUS EDILIZI - C'è una nuova razionalizzazione dei bonus edilizi
tra le misure allo studio del governo in vista dell'esame questa
sera della legge di bilancio. La misura dovrebbe essere inserita nel
decreto fiscale collegato e seguirebbe l'intervento sul Superbonus già
inserito nel dl Aiuti quater. Proprio il dl pubblicato il Gazzetta la
scorsa settimana ha ridotto il 110% al 90% (con alcune eccezioni) e
ha tentato di trovare una soluzione al problema dei crediti incagliati.
Ance e Abi starebbero tuttavia ancora trattando con il governo per una
norma più risolutiva -sfruttando gli F24- che potrebbe quindi essere
inserita in questa sede.

SUGAR TAX E PLASTIC TAX -Si va verso un nuovo rinvio dell'entrata
in vigore di sugar e plastic tax: secondo quanto si apprende la
manovra, che in serata sarà sul tavolo del Consiglio dei ministri
dovrebbe contenere la sospensione della misura anche per tutto il
2023. La norma, di fatto, dalla sua introduzione non è mai stata
applicata.

CRIPTOATTIVITA'- Ci sarebbe anche la tassazione delle
plusvalenze derivanti dalle cripto-attività tra le misure allo studio
del governo in vista della legge di bilancio. La norma figura in una
bozza dell'articolato ancora in discussione, che prevede anche la
regolarizzazione delle cripto-attività. Quando si parla di cripto-attività ci
si riferisce alle cosiddette valute virtuali, considerati beni speculativi,
tra cui figurano anche i bitcoin.
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(ANSA) - ROME, NOV 21 - Italy's energy needs will be provided for this
winter but 2023 will be "a concern", Environment and Energy Security
Minister Gilberto Pichetto Fratin said Monday.
    On energy procurement "the concerns are strong, not so much for
this winter that we should be able to overcome but certainly for 2023",
Pichetto Fratin said on the sidelines of the event 'Direzione Nord' at the
Palazzo delle Stelline in Milan.
    "The lack of Russian supplies - he added - means that during the
summer we must build up the reserves, the storage and of course be
ready for next winter." On the other hand "there is the question of price
- he concluded - We need to see what effect the European price cap
has on the price of gas".
    The minister added that he would present to cabinet later Monday "a
form of national price cap proposal that is about the renewables
system." "It means putting a cap on the price. of energy from
renewable sources - he concluded - to ensure that they do not have an
excessive cost burden on production". (ANSA).
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Italy's energy needs OK this winter but 2023 a
concern-min

Singing Nun leaves habit

Torrential rain to hit Italy from Tuesday
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ANSA.it Economia PMI Locatelli, in futuro mi auguro aumento pensioni invalidità

Redazione ANSA

MILANO

21 novembre 2022
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Per il futuro mi auguro venga pensato un
aumento alle pensioni di invalidità anche parziale".
    Occorre "mettersi attorno a un tavolo e pensare che quando
parliamo di pensioni e di pensioni di invalidità, vanno riviste anche le
quote che arrivano in tasca". Lo ha detto il ministro per le Disabilità,
Alessandra Locatelli, durante il suo intervento all'evento 'Italia -
Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. (ANSA).
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Petrolio: Brent sotto gli 85 dollari come a fine
settembre

Monrif rinnova QN Economia e Lavoro, punta
su territori

Borsa: apertura Wall Street, Dj +0,21%,
Nasdaq -0,39%

Petrolio: in calo a New York a 79,50 dollari

Borsa: Milano frena (-1%), pesa stacco
cedole, giù Saipem

Terna confermata fra leader mondiali in
sostenibilità

Giornata alberi: Pichetto, con Pnrr 6,6 milioni
di piante

Nella manovra un nuovo rinvio per plastic e
sugar tax
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ANSA.it Lombardia Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura

Redazione ANSA

MILANO

21 novembre 2022
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni
che sono un metodo di democrazia nel quale si confrontano idee
diverse. Non ho nessun tipo di paura": lo ha detto il presidente della
Regione Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione
Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano, rispondendo a chi gli ha
chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa
sottrarre voti al centrodestra. (ANSA).
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Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho
alcun tipo di paura
'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'
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ANSA.it Sport Altri Sport Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un giorno
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Per le Olimpiadi Milano Cortina del 2026
"Regione Lombardia non è in ritardo su niente, alcune opere e
modifiche di impianti le dobbiamo portare avanti direttamente e quello
lo stiamo facendo rispettando tutti i tempi, non abbiamo perso un
giorno". Lo ha detto il presidente della Regione Lombardia, Attilio
Fontana, durante l'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di
Milano.
    "Poi ci sono le opere pubbliche assegnate - ha concluso Fontana -
con il commissario della società Infrastrutture Luigi Valerio
Sant'Andrea che sta cercando di recuperare qualche ritardo
assolutamente recuperabile". (ANSA).
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Milano-Cortina: Fontana, su opere non
abbiamo perso un giorno
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Venezia, coppia uccisa in casa a coltellate: si
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ANSA.it Economia PMI Pensioni: Durigon, anche sindacati vogliono quota 41
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Stiamo lavorando ad una norma ponte
per creare una struttura pensionistica attraverso il dialogo e il
confronto con le parti sociali. Per quanto riguarda il tema delle pensioni
posso dire che quota 41 è quella che vogliono anche i sindacati".
    Così Claudio Durigon, sottosegretario al Lavoro e alle Politiche
Sociali, durante l'evento 'Italia - Direzione Nord' al Palazzo delle
Stelline di Milano.
    "Saranno circa 48mila le persone che potranno andare in pensione
in questo periodo - ha concluso - a fronte degli 8mila della quota 102
del governo Draghi". (ANSA).
   

RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright ANSA

CONDIVIDI

Pensioni: Durigon, anche sindacati
vogliono quota 41
'Lavoriamo a norma ponte attraverso dialogo con parti sociali'

Pensioni: Durigon, anche sindacati vogliono
quota 41
'Lavoriamo a norma ponte attraverso dialogo con parti sociali'

Pensioni: Durigon, anche sindacati vogliono
quota 41
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Essilux: accordo esclusivo con casa moda
Brunello Cucinelli

Gas: chiude in rialzo sopra quota 116 euro al
MWh ad Amsterdam

Spread tra Btp e Bund tedeschi chiude in
rialzo a 193,6 punti

Borsa: Europa chiude in in calo, Parigi -0,15%,
Londra -0,08%

Sconto su carburanti scende da 30,5 a 18,3
cents

Borsa: Milano chiude in ribasso, -1,29%

Borsa: Europa debole nel finale con Wall
Street, Milano -1,35%

Borsa: Europa debole, cede anche New York,
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ANSA.it Lombardia Sgarbi: 'Un cinese e un americano vogliono distruggere San Siro'
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21 novembre 2022
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Pensare che i due presidenti di Inter e
Milan, uno americano e uno cinese, vogliono far distruggere San Siro
mi sembra un qualcosa di inaccettabile.
    Quel monumento rimarrà". Così il sottosegretario alla Cultura,
Vittorio Sgarbi, intervenendo in streaming da Montecitorio insieme al
cantante Morgan all'evento 'Italia - Direzione Nord' al Palazzo delle
Stelline di Milano.
    "Ho in mente di difendere Milano da aggressioni come quelle del
sindaco Giuseppe Sala che ritiene, non si capisce in nome di quale
principio, che il Meazza debba essere abbattuto - ha aggiunto -. Non
riesco a capire. E così ho richiamato al rispetto della legge e ho
chiesto ai funzionari di individuare un vincolo". (ANSA).
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Sgarbi: 'Un cinese e un americano
vogliono distruggere San Siro'
'Inaccettabile, lo difenderò da Sala con un vincolo'
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ANSA.it Lombardia Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole
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21 novembre 2022
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Contro gli episodi di violenza in classe
serve trovare una soluzione "anche prevedendo forme diverse di
sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di
rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i
lavori socialmente utili". Così il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a 'Italia - Direzione Nord',
l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet',
giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il
ministro ha detto: "lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché
questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non
possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle
spalle delle famiglie e della società".
    (ANSA).
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Valditara,lavori sociali per chi non
rispetta regole
Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet
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ANSA.it Cronaca Valditara: 'Lavori socialmente utili per gli alunni violenti'
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Lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe, un piano
per i giovani che non lavorano e non studiano - oltre 3 milioni tra i 15
e i 34 anni, concentrati principalmente al sud - aumenti per gli
insegnanti da prevedere già nella prossima legge di Bilancio. Il ministro
dell'Istruzione, Giuseppe Valditara, intervenuto stamane a Direzione
Nord', l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano, ha
delineato le linee dei suoi prossimi interventi.

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione
"anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa
che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili", ha
detto, aggiungendo che nella manovra conta che ci siano i soldi per
l'aumento dei contratti dei docenti "e mi batterò perché ci siano delle
risorse nuove". Sui 'neet', "lancerò una proposta nei prossimi aggiorni
affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo.
Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle
spalle delle famiglie e della società".

Critico Francesco Sinopoli, che guida la Flc Cgil per il quale
"appare evidente la visione arcaica e paternalistica" delle affermazioni
del ministro. Per Mario Rusconi, presidente dei presidi di Anp
Roma, l'idea dei lavori socialmente utili non è affatto nuova. "Lo Statuto
degli studenti, in vigore sia per le scuole medie sia per le superiori da
oltre un decennio - spiega - prevede una serie di sanzioni verso quegli
studenti che commettano atti indisciplinati, forme di violenza o
procurino danni alla scuola". E racconta di come da dirigente
scolastico previde, come punizione ad un ragazzo che aveva
devastato la porta della sua classe, di doverla riparare mentre un altro
autore di uno scherzo macabro ad un compagno in gita scolastica,
dovette servire alla mensa della Caritas per una settimana. "Rimane
però insoluta la questione dell'individuazione di chi occupa una
scuola, non potendo accedere noi presidi ed i professori nei locali
occupati. In diversi casi - sottolinea Rusconi, che ricorda come lo

Valditara: 'Lavori socialmente utili per
gli alunni violenti'
I presidi: 'Si fa da tempo'. Per Flc Cgil 'si tratta di una visione paternalistica'
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scorso anno le occupazioni di 50 istituti nella capitale hanno
comportato una spesa per danni pari a 500 mila euro - la denuncia
obbligatoria alle forze dell'ordine da parte dei dirigenti scolastici non ha
ottenuto lo sgombero delle scuole, pur essendo stato richiesto. Il
ministro dovrebbe intervenire su questo problema".

D'accordo sono invece i presidi sulla proposta che riguarda i neet: "è
un problema importante quello dei ragazzi che non studiano e non
lavorano e il sistema scolastico deve trovare una strada per loro, che
sia studio o lavoro. La difficoltà è trovare il modo, la scuola dovrà
percorrere strade più flessibili", ragiona Cristina Costarelli a capo dei
presidi del Lazio di Anp. Gli studenti trovano "positivo che il ministro
Valditara si ponga tema dei Neet" mentre relativamente ai lavori
socialmente utili ricordano che "le sanzioni disciplinari devono essere
sempre formative e educativamente utili alla crescita dello studente".
Anna Ascani (Pd) ricorda al ministro che "la scuola non è un tribunale
e non deve comminare agli studenti 'pene alternative', è il luogo
dell'educazione, lasci perdere certe colossali stupidaggini". Sul fronte
universitario, infine, il ministro Anna Maria Bernini, intervenuta oggi a
Bergamo, è per un "passaggio verso offerte didattiche meno rigide.
Credo profondamente che la flessibilità sia una risorsa. Il verticalismo
delle proposte accademiche è stato pensato per costruire
professionalità in un mondo più settorializzato, ma adesso abbiamo
bisogno di un cambiamento, di interconnessioni".
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Mercoledì, 23 novembre 2022

Piano strategico A2A: 16 miliardi di investimenti
in 10 anni
Investimenti in economia circolare e transizione energetica. L'ad
Mazzoncini: “Price cap? Favorevole, ma va definito a livello europeo”
di Alessia Liparoti

Piano strategico A2A:
16 miliardi di
investimenti in 10 anni
Un totale di 16 miliardi di euro di

investimenti in dieci anni, di cui

cinque miliardi destinati

all’economia circolare e undici

alla transizione energetica con

una maggiore concentrazione sul

mercato domestico per le

rinnovabili per recuperare

l’autonomia energetica del Paese.

Nella presentazione alla stampa

dell’aggiornamento del Piano

Strategico 2021-2030, A2A ha

rinnovato l’impegno del Gruppo

verso la decarbonizzazione, in

anticipo rispetto agli obiettivi

comunitari.

Mazzoncini (ad A2A): 
“Favorevole al price
cap, ma va definito su

scala europea”
L’amministratore delegato, Renato Mazzoncini, ha inoltre risposto ad Affaritaliani.it Milano rispetto alla

proposta lanciata in anteprima lunedì 21 novembre a Italia Direzione Nord alla Fondazione Stelline dal

ministro dell’Ambiente Gilberto Pichetto Fratin riguardo all’introduzione di un tetto al prezzo delle

rinnovabili di 180€ al Megawattora.

“Sono favorevole al price cap – ha dichiarato Mazzoncini -. Attualmente il clawback è pari a 58 euro,

ovvero ciò che le aziende incassano in eccesso lo danno allo Stato che lo utilizza per sostenere le

famiglie. Quello del tetto del prezzo è una soluzione migliore perché ciò significa che le bollette

risulteranno più basse senza necessità del successivo sussidio”. “Tuttavia – ha aggiunto l’ad – credo

che il livello del price cap vada definito su scala europea per una competizione equa tra nazioni e per

incentivare all’investimento nelle rinnovabili. Noi lo stiamo facendo”.

Rispetto alla tassa sugli extra profitti il numero uno di A2A ha parlato di un impatto contenuto per il

Gruppo, rendendosi disponibile a fare la propria parte . “Oggi la rimodulazione della tassa degli extra

profitti ha avuto per A2A un impatto marginale. Parliamo, per il 2022, di qualche decina di milione di

- +

A2A: Luca Moroni e Renato Mazzoncini
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euro. È interessante capire come questa norma sarà interpretata dall’Europa che vorrebbe concentrarla

sulle aziende che estraggono gas, non su chi come noi lo utilizza per produrre energia. Noi comunque la

pagheremo e faremo la nostra parte.”

A2A: risultati raggiunti e superati nei primi due anni di Piano
Nei primi due anni del Piano decennale di A2A sono stati infatti realizzati investimenti infrastrutturali

per il Paese pari a 3,5 miliardi di euro. Nell’ambito dell’Economia circolare il Gruppo ha finalizzato

investimenti strategici in impianti per il trattamento di rifiuti organici e scarti agroalimentari

(Lacchiarella e Cavaglià con capacità di produzione di circa 13 Mmc di biometano), per il trattamento

dei fanghi (Corteolona con capacità di trattamento 55 kton), per la depurazione (Gavardo, Alfianello e

Val Trompia con capacità di trattamento di circa 130 mila abitanti equivalenti) e nella conversione

dell’impianto Biofor (capacità di circa 5 Mmc di biometano).

In ambito M&A sono state finalizzate due rilevanti operazioni. Nel comparto dei rifiuti industriali è

stata conclusa l’acquisizione di TecnoA, azienda leader nel Centro-Sud Italia, il cui polo impiantistico

ha una capacità di trattamento di circa 300 kton all’anno di rifiuti, finalizzata al di recupero energetico.

Nel recupero di calore è stata portata a termine l’operazione di acquisizione di Sea Energia, società

che fornisce energia elettrica e termica agli aeroporti di Milano Linate e Milano Malpensa e che ha

l’obiettivo di favorire il loro processo di decarbonizzazione.

A supporto della transizione energetica, nella prima fase di attuazione del Piano sono stati acquisiti

portafogli di impianti di generazione green per 436 MW di potenza nominale attraverso due rilevanti

acquisizioni: il portafoglio Octopus, esclusivamente fotovoltaico di 173 MW, e i portafogli eolici e

fotovoltaici Ardian pari a 263 MW. Queste operazioni hanno consentito al Gruppo di diventare il quarto

player industriale nel settore delle energie rinnovabili.

Nel corso del 2022 è stata acquisita un’ulteriore piattaforma di sviluppo FER, con pipeline di progetti

per 800 MW, fra i quali l’Impianto Eolico di Matarocco da circa 30 MW di cui è stato avviato il cantiere.

Per sviluppare nuova energia flessibile a supporto delle rinnovabili, sono state potenziate le centrali di

Chivasso e Cassano; sono state inoltre realizzate due cabine primarie per garantire la resilienza della

rete elettrica della città di Milano (Rozzano e San Cristoforo).Infine, l’acquisizione di clienti retail da

canali digitali ha superato le aspettative con oltre 180 mila nuovi clienti nei primi due anni di piano.

Contesto macroeconomico e criteri di aggiornamento del Piano A2A
Un contesto geopolitico ed economico complesso e uno scenario energetico volatile hanno

caratterizzato il 2022: il prezzo dell’energia elettrica ha raggiunto picchi mai verificati in passato

toccando i 700 €/MWh lo scorso agosto, l’inflazione in area EURO ha subito un’impennata raggiungendo

il 10% a luglio ed il tasso di interesse Euribor a 12 mesi ha oltrepassato il 2% a settembre.

Se da un lato il quadro delineato ha generato grande incertezza economica, d'altra parte ha reso

ancora più attuali gli asset di crescita del Piano di A2A. Dall’Europa emerge infatti una rinnovata spinta

verso la decarbonizzazione e la necessità di accrescere il proprio livello di autonomia energetica: in

particolare il nuovo pacchetto REPowerEU, pubblicato dalla Commissione Europea a maggio 2022,

stabilisce una serie di misure volte a ridurre rapidamente la dipendenza dai combustibili fossili e

accelerare la transizione verde.

In Italia abbiamo assistito nei mesi scorsi a un rinnovato impegno nel supportare la realizzazione di

impianti volti a contribuire all’indipendenza energetica del Paese, ad esempio con l’adozione di

procedure più snelle per lo sviluppo di impianti fotovoltaici fino a 20 MW, con il modello unico

semplificato per installazione di fotovoltaico sugli edifici e con incentivi fino al 40% in conto capitale

per la produzione di biometano.

La forte attenzione all’autonomia energetica spinge a massimizzare la valorizzazione delle risorse

disponibili sul territorio per sbloccare il potenziale delle fonti rinnovabili in Italia in coerenza con le

principali linee di sviluppo del Gruppo.

L’incerto contesto economico e gli impatti generati (e.g. aumento costi di approvvigionamento,

incremento del valore nominale dei crediti, rateizzazione dei pagamenti dei clienti e incremento del

costo del debito) hanno reso opportuno un aggiornamento dei prossimi anni di Piano in ottica

prudenziale e con un maggior focus sulla gestione dei rischi derivanti dal mutato contesto,

rimodulando gli investimenti, mantenendo invariati gli obiettivi sui 10 anni (16 miliardi di euro cumulati

fra il 2021 ed il 2030 in linea con il primo Piano decennale). L’aggiornamento del Piano 2021– 2030, in
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continuità strategica con la versione precedente, conferma l’economia circolare e la transizione

energetica quali pilastri dell’evoluzione di A2A, seguendo un approccio più selettivo sugli investimenti,

focalizzato sui business distintivi e sul mercato domestico e con una maggiore crescita organica.

L’adozione di un approccio flessibile su investimenti e indicatori economico finanziari sarà

fondamentale per garantire stabilità al Gruppo.

Economia Circolare e Transizione Energetica
Economia Circolare e Transizione Energetica rafforzano il proprio ruolo chiave nel favorire l’utilizzo

efficiente delle risorse e contribuire ad accrescere il livello di autonomia energetica dell’Italia. L’ampia

disponibilità di fonti di energia rinnovabile e la necessità di colmare il gap impiantistico nel

trattamento e valorizzazione dei rifiuti rappresentano oggi più che mai grandi opportunità per il Paese

e il punto cardine della strategia di A2A.

Sul fronte dell’Economia Circolare, A2A ha già investito oltre 1 miliardo di euro nel biennio ’21-’22 e

prevede a Piano investimenti complessivi pari a circa 5 miliardi di euro, focalizzandosi sulla chiusura

del ciclo dei rifiuti, sul recupero di materia, energia e calore e sullo sviluppo delle bioenergie,

conseguendo un EBITDA di 0,8 miliardi di euro al 2030. Con l’aggiornamento del Piano, il Gruppo

accrescerà la capacità di trattamento e valorizzazione dei rifiuti consolidando il ruolo di leader nel

Waste- to-Energy e un posizionamento rilevante nel segmento del mercato del biometano. Grazie ai

propri investimenti, A2A disporrà nel 2030 di impianti in grado di produrre 1,9 TWh di energia termica

destinata al teleriscaldamento, 2,5 TWh di energia elettrica, e di impianti di trattamento di rifiuti

organici e scarti agroalimentari per produrre 170 Mmc di biometano.

Facendo leva sulla leadership del Gruppo nell’ambito dell’economia circolare, A2A lancerà il business

di riciclo delle batterie al litio. Grazie a questo nuovo business, A2A sarà in grado di trattare circa 10

kton di batterie ogni anno.

Il piano di A2A per la Transizione Energetica prevede investimenti complessivi pari a circa 11 miliardi di

euro, prevalentemente focalizzati sullo sviluppo delle energie rinnovabili, flessibilità ed elettrificazione

dei consumi, con un EBITDA obiettivo al 2030 pari a circa 1,7 miliardi di euro.

Gli oltre 2 miliardi di euro già investiti nel primo biennio di Piano hanno consentito ad A2A di rafforzare

la propria posizione nel campo della generazione da fonti rinnovabili consolidando una piattaforma per

lo sviluppo greenfield successivo. Entro il 2030, il Piano mira a costruire un portafoglio da 5 GW tra

idroelettrico, solare ed eolico, in grado di produrre circa 9 TWh di energia green.

Per garantire una maggiore penetrazione delle fonti rinnovabili non programmabili, sarà necessario

investire anche sulla flessibilità del sistema elettrico. A tal fine, A2A svilupperà un mix di soluzioni che

contribuiranno all’aumento di 1,7 GW di nuova flessibilità al 2030, grazie a un nuovo ciclo combinato a

gas abilitato a blending con idrogeno (vincitore di un’asta Capacity Market), un nuovo gas peaker (già

autorizzato), soluzioni di accumulo elettrochimico e potenziamenti volti ad aumentare il livello di

flessibilità degli impianti (di cui due già realizzati).Prosegue inoltre l’impegno del Gruppo a supporto

dell’elettrificazione dei consumi, che sarà abilitata da investimenti nel rafforzamento e nello sviluppo

della rete elettrica di A2A, con la realizzazione di 16 nuove cabine primarie, la posa di 2.500 km di nuove

reti e maggiore potenza di picco gestita. Lato mercato amplieremo la base clienti offrendo nuove

soluzioni VAS2, promuovendo la mobilità elettrica e lo sviluppo della generazione distribuita e

dell’autoconsumo tramite solare small scale e Comunità Energetiche.

Nella visione di A2A, economia circolare e transizione energetica si integrano, sviluppando sinergie tra

le Business Unit. Al 2030, il Gruppo produrrà circa 13 TWh complessivi fra energia verde e recupero

energetico, combinando l’apporto di idroelettrico, fotovoltaico ed eolico con quello del Waste-to-

Energy e delle bioenergie.

La strategia di A2A per la stabilità
A2A può contare su diversi elementi che garantiscono stabilità al Gruppo e sui quali continuerà a

puntare nei prossimi anni alla luce dell’attuale contesto economico. Nel business della generazione di

energia, A2A dispone di un portafoglio diversificato di impianti che garantisce margini stabili (circa 500

milioni di euro di margine di contribuzione medio fra il 2013 e il 2021) e un basso profilo di rischio

grazie a un portafoglio diversificato per tecnologia, modello di ricavo (regolato vs mercato) e ambito

geografico.

Lo sviluppo degli impianti rinnovabili, elemento chiave all’interno del Piano Strategico, è protetto dal

presidio dell’intera catena del valore all’interno della BU Energia. L’ampia base clienti retail è infatti in
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grado di garantire in arco piano l’acquisto e dunque la copertura dell’intera energia rinnovabile

prodotta. L’obiettivo per il 2030 è di raggiungere i 9 TWh di produzione di energia elettrica da FER con

una copertura superiore al 100% da parte del mercato residenziale.

Per quanto riguarda la Business Unit Ambiente, il presidio dell’intera catena del valore nel ciclo dei

rifiuti consente di mitigare i rischi, con l’obiettivo di gestire e trattare internamente nel 2030 l’85% dei

2 milioni di tonnellate di rifiuti raccolti al 2030.

A livello di capacità di esecuzione delle infrastrutture e di messa a terra degli investimenti, A2A può

sentirsi forte di una percentuale di oltre l’80% dei progetti previsti entro il 2026 già realizzati o in corso.

Il Gruppo può inoltre contare su potenziali upside rispetto agli investimenti previsti a Piano, che

potranno fungere sia da backup di iniziative sia da accelerazione qualora si presentino le condizioni,

ovvero da ulteriori sviluppi abilitati tramite partnership.

Environment, Social & Governance
L’impegno in ambito ESG rimane al centro del Piano industriale, focalizzato su una transizione equa,

ecologica e condivisa. Una grande attenzione viene infatti posta alla sostenibilità ambientale, allo

sviluppo dei territori e delle comunità e alla valorizzazione delle persone del Gruppo costruendo e

diffondendo un approccio inclusivo nella cultura aziendale.

Nell’aggiornamento del Piano 2021- 2030 vengono confermati i target di decarbonizzazione che vedono

A2A raggiungere il net-zero al 2040, con dieci anni di anticipo rispetto agli obiettivi comunitari, e la

strategia incentrata sull’incremento della produzione di energia da fonti rinnovabili ed il ricorso a

nuove tecnologie.

Nel 2022 sono state realizzate numerose iniziative nell’ambito della gestione delle risorse umane

dedicate alla valorizzazione delle persone del Gruppo.

L’approccio di A2A alla diversità e all’inclusione si fonda sui principi di rispetto, integrità e sulla tutela

dell’individuo all’interno dell’ambiente di lavoro. Nell’ultimo anno è stato costituito un Inclusion Team,

avviato un piano d’azione sulle tematiche Diversity, Equity & Inclusion e favorito l’inserimento

lavorativo di persone destinatarie di protezione internazionale in collaborazione con le onlus e

l’UNHCR.Nel 2022 è stato raggiunto il 48% di CdA del Gruppo con donne3 ed il 25% di donne manager:

A2A continua a porsi obiettivi sfidanti per i prossimi anni (e.g. 90% CdA con donne al 2030). Il 25% di

dipendenti con disabilità sono stati inclusi in progetti di valorizzazione e il 12% delle persone del

Gruppo ha avuto obiettivi formalmente assegnati: il target è di raggiungere il 100% per entrambi i KPI

entro il 2030.L’indice di frequenza infortunistica è atteso in miglioramento continuo.

È continuato il progetto Leadership in Health & Safety per diffondere sempre di più la cultura del

lavoro in sicurezza ed è stata avviata una Technical Academy per valorizzare il know-how aziendale,

favorire lo scambio di competenze fra le diverse generazioni e ridurre i tempi di on-boarding dei

neoassunti. Una grande attenzione è stata posta alla gestione dei talenti con l’ampliamento e il

potenziamento del percorso di Induction delle risorse entrate a far parte del Gruppo, e la realizzazione

di un programma di Mentoring trasversale con l’obiettivo di promuovere lo sviluppo della cultura

manageriale.

È proseguita inoltre l’attività volta a rendere sostenibile la Supply Chain, confermata dai progressi

ottenuti nel 2022 con il 60% degli ordini assegnato a fornitori valutati con scoring ESG e la

pubblicazione di una policy di Sustainable Procurement. Il Piano conferma l’impegno nel raggiungere al

2030 un’incidenza dei criteri di sostenibilità nel processo di vendor rating superiore al 30% e il 90% di

ordinato assegnato a fornitori valutati con scoring ESG.

Nel 2022 è stato inoltre rafforzato il presidio e il coinvolgimento dei principali stakeholder sui territori

di riferimento, coinvolgendo anche la catena di fornitura locale. Sono stati realizzati 9 forum

multistakeholder che hanno generato 30 proposte a valore condiviso per supportare la transizione

ecologica dei territori, ed è stata portata avanti la promozione, attraverso campagne ad hoc, di

iniziative di sensibilizzazione per adottare comportamenti responsabili in termini di efficienza

energetica e tutela delle risorse.

L’innovazione continua a rimanere strategica per creare un ecosistema aperto, diffuso e interconnesso.

Nel 2022 il Gruppo è entrato nei fondi Eureka e Tech4Planet e ha impegnato 17 milioni di euro nello

sviluppo di 7 startup, con focus su transizione energetica ed economia circolare, tramite il fondo di

venture principale A+360. A2A si è inoltre impegnata a diffondere la cultura dell’innovazione stimolando
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la partecipazione diffusa e continuativa dei dipendenti a diverse iniziative quali concorsi di idee e

programmi di intrapreneurship: nel corso dell’anno sono stati coinvolti oltre 3.000 dipendenti che

hanno presentato più di 300 proposte innovative, da cui sono emersi 10 progetti concreti attualmente

in fase di realizzazione.

Iscriviti alla newsletter 
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Area B, il centrodestra auspica un intervento del
Governo contro Milano
Morelli: "Mi auguro il Governo prenda posizione contro scelte
ideologiche di Sala che mettono in difficoltà le famiglie". Bolognini:
"Non sarebbe ingerenza"

Area B, Morelli: "Il
Governo prenda
posizione"
Il centrodestra medita su un

possibile intervento del Governo

per mitigare alcuni degli aspetti

più vincolanti dell'Area B di

Milano. Così sottosegretario alla

presidenza del Consiglio,

Alessandro Morelli, a margine

dell’evento Direzione Nord al

Palazzo delle Stelline: “Mi auguro

che il Governo da subito prenda

una posizione riguardo a delle

posizioni ideologiche che sono un

danno per la nostra società, in

questo caso parlo del

provvedimento di Area B a Milano,

e quindi per le fasce meno

abbienti della nostra società.

L’auspicio è che il nuovo Governo,

con grande pragmatismo, raddrizzi

una situazione causata da delle

scelte ideologiche del sindaco Sala e della sinistra.”. “Stiamo parlando di auto seminuove, che sono

state vendute fino al 2015, 2016 – ha sottolineato -. È un fatto impossibile proprio per la contingenza

economica che le nostre famiglie e le nostre aziende stanno vivendo. E’ evidente che tutti quanti

pensiamo ad avere un ambiente e un’aria migliore ma non ci possono rimettere le aziende e le

famiglie che oggi sono in maggiore difficoltà”.

Bolognini: "Area B, intervento del Governo non sarebbe ingerenza
ingiustificata"
Sulla stessa linea d'onda Stefano Bolognini, segretario provinciale della Lega: “Il sottosegretario

Alessandro Morelli ha ragione: Area B è un tema molto serio e questa scelta fatta dal Comune mette in

ginocchio parecchie famiglie e lavoratori milanesi e dei comuni della città metropolitana. Un

provvedimento incomprensibile, soprattutto in questo particolare momento storico di ristrettezze

economiche per molti. Una presa di posizione pragmatica da parte del Governo nei confronti di questa

misura, ideologica prima ancora che ambientale, sarebbe del tutto legittima e sensata, anzi, io credo

persino auspicabile. Altro che ingerenza ingiustificata”.

- +

Area B Milano
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Atm, Giana: "Nel 2023 prevediamo i costi per
l'energia quadruplicati"
Verso un 2023 difficile per Atm. L'ad: "Abbiamo un 22-23% in meno di
passeggeri e costi dell'energia di quattro volte tanto. Il Governo ne
tenga conto"

Atm, Giana: "Nel 2023
prevediamo i costi per
l'energia
quadruplicati"
Situazione delicata per Atm,

specie in vista del 2023. Così

l'amministratore delegato Arrigo

Giana a margine dell’evento

Direzione Nord al Palazzo delle

Stelline:  “Stiamo affrontando

ancora oggi una situazione in cui

abbiamo ancora un 22-23% in

meno di passeggeri sul Tpl e

abbiamo una previsione di rincaro

dei costi dell’energia di quattro

volte tanto. È chiaro che la somma

di questi due effetti ci fa

ipotizzare una situazione 2023

molto problematica, ci auguriamo

che nelle discussioni di queste

ore il Governo ne tenga conto e

salvaguardi quei fondi che sono

stati ipotizzati a sostegno delle aziende per tutelare i conti economici delle imprese rispetto al caro

energia”.

Giana (Atm): "Speriamo il Governo faccia scelte a favore del Tpl"
“Il Governo in questo momento, da quello che ci risulta, nella bozza di finanziaria ha previsto 850

milioni circa per il ripiano delle perdite che abbiamo subito negli anni scorsi – ha proseguito- .

Sarebbero stanziamenti per il 2023 ma si riferiscono alle perdite di passeggeri che abbiamo avuto nel

2021. Quindi con un ritardo di quasi due anni, che già è un tema per noi. Altri fondi ci sono: ci risulta

450-500 milioni per il caro energia”. Giana ha poi auspicato che “questi soldi vengano mantenuti

perché non è affatto scontato: se il Governo dovesse fare delle scelte, ci auguriamo che siano scelte a

favore del Tpl e quindi che sul Tpl ci sia un investimento. Ci auguriamo poi che questi soldi vengano

redistribuiti in maniera tale che, sia in termini di tempi che di criteri di ripartizione, possano servire

subito alle aziende ed essere immediatamente un aiuto
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Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale
permetterà superare periodo pericoloso”
Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità sociale nell’economia e cultura come infrastruttura sono

le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri al

Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al

Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E’

necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e

formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale

nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che

insegna la vita, umana, civica, professionale può interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza,

agitazione, crisi etc. che sono i principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e

dalla crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono contribuire a creare

Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché anche loro possano coronare il

sogno della propria vita”. “Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso

Rotondi - promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto,

indispensabile al progresso della Società”.

aiTV

Confartigianato, l'intervento
della premier Giorgia Meloni
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Sgarbi: "Un americano e un cinese vogliono
distruggere S. Siro: inaccettabile"
Il sottosegretario vuole "difendere Milano dall'aggressione" contro
San Siro. E si esprime anche contro la passerella volante al Museo del
Novecento

Sgarbi: "Un americano
e un cinese vogliono
distruggere San Siro:
inaccettabile"
"Pensare che i due presidenti di

Inter e Milan, uno americano e

uno cinese, vogliono far

distruggere San Siro mi sembra un

qualcosa di inaccettabile. Quel

monumento rimarrà". Così il

sottosegretario alla Cultura,

Vittorio Sgarbi, intervenendo in

streaming da Montecitorio

insieme al cantante Morgan

all'evento 'Italia - Direzione Nord'

al Palazzo delle Stelline di Milano.

"Ho in mente di difendere Milano

da aggressioni come quelle del

sindaco Giuseppe Sala che ritiene,

non si capisce in nome di quale

principio, che il Meazza debba

essere abbattuto - ha aggiunto -.

Non riesco a capire. E così ho

richiamato al rispetto della legge e ho chiesto ai funzionari di individuare un vincolo".

Sgarbi: "Passerella all'arengario? Non so a chi sia venuto in mente"
"Collegare l'arengario del Museo del Novecento attraverso una passerella volante non so a chi sia

venuto in mente", ha aggiunto Sgarbi. "Aspetto di indicare un nuovo sovrintendente di Milano - ha

concluso - che risponda a principi di rispetto delle regole che non impongo io ma che sono scritti".
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Autonomia, Fontana: "Obiettivo da raggiungere
senza perdite di tempo"
Il governatore lombardo: "Procedere spediti e senza indugi nel
rispetto della Costituzione e della volontà degli elettori espressa con
il referendum"

Autonomia, Fontana:
"Obiettivo da
raggiungere senza
perdite di tempo"
Si torna a parlare di autonomia

regionale. Ed il governatore

lombardo Attilio Fontana è in

prima linea su un tema a lui

particolarmente caro: “Un

ulteriore e importante passo

avanti nel percorso che ci deve

portare all’attuazione

dell’Autonomia. E dico ‘deve’

perché non ci sono dubbi che

questo obiettivo debba essere

raggiunto senza perdite di tempo;

o tentativi mirati solo ed

esclusivamente a rallentarne

l’iter. Innanzitutto nel rispetto

della Costituzione e, anche, cosa

per noi fondamentale, per dar

seguito alla volontà degli elettori

della Lombardia e del Veneto che

hanno richiesto l’Autonomia con il referendum del 2017″.

Fontana sull'autonomia: "Proseguire in maniera spedita"
Così il governatore ha commentato  l’incontro di sabato 19 novembre presieduto dalla presidente del

Consiglio Giorgia Meloni e a cui hanno preso parte il vicepresidente Antonio Tajani e i ministri degli

Affari regionali e le autonomie, Roberto Calderoli, e per gli Affari Ue, Raffaele Fitto. “Bisogna

proseguire in maniera spedita, senza indugi, facendo coincidere tutti i passaggi legislativi e

amministrativi necessari per arrivare al traguardo” conclude Fontana. La stessa sera Fontana ha poi

incontrato il ministro Calderoli, intervenuto alla Fiera di Treviglio.

Ed ancora di autonomia Attilio Fontana parla questa mattina intervenendo alla nuova edizione di Italia

Direzione Nord alla Fondazione Stelline di Milano, intitolata "Una nuova stagione", a cui partecipano

decine di protagonisti del mondo della politica e dell'impresa per confrontarsi sui temi che riguardano

il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo

rispetto ai Governi precedenti.  SEGUI QUI SOTTO LA DIRETTA STREAMING DELL'EVENTO

- +
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Si è verificato un errore.

Prova a guardare il video su www.youtube.com oppure attiva JavaScript se è disabilitato
nel browser.
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Lombardia, Bolognini: "Moratti ha votato tutte
le delibere in Giunta, poi..."
L'assessore leghista Bolognini su Letizia Moratti: "Credeva in quello
che votava, mi sorprende che abbia così repentinamente cambiato
idea"

Lombardia, Bolognini:
"Moratti per due anni
ha sempre votato le
delibere in Giunta..."
"Per circa due anni la giunta ha

sempre votato all'unanimità tutte

le delibere credendo in quello che

votava e portando avanti una

serie di interventi che hanno

permesso alla Lombardia di uscire

dal Covid ed essere oggi la prima

Regione d'Italia. Mi sorprende che

una persona, dopo aver votato per

un anno e 8 mesi ogni delibera,

cambi repentinamente così idea".

Lo ha detto l'assessore allo

Sviluppo Città Metropolitana,

Giovani e Comunicazione di

Regione Lombardia, Stefano

Bolognini, a margine della

rassegna 'Italia - Direzione Nord'

arrivata alla diciassettesima

edizione e organizzata al Palazzo

delle Stelline di Milano, commentando la candidatura con il Terzo polo di Letizia Moratti, ex

vicepresidente di Regione Lombardia. "Noi andiamo avanti e siamo contenti perché la Lombardia vive

dei trend immobiliari, demografici e commerciali straordinari - ha concluso Bolognini - se Letizia

Moratti non si sente parte di questo percorso di crescita deve farsi un esame di coscienza".
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Lombardia, Fontana: "Moratti? Non ho alcun tipo di paura"

Il governatore lombardo Attilio Fontana: "Moratti potrebbe sottrarre voti al
centrodestra? Non ho nessun tipo di paura" Lombardia, Fontana: "Moratti? Non
ho alcun tipo di paura" Il presidente della Lombardia Attilio Fontana, in corsa per il
bis, non teme, la prossima competizione elettorale, che vede in campo anche la
sua ex vice presidente Letizia Moratti, che potrebbe sottrarre voti al centrodestra, e
l'europarlamentare Pierfrancesco Majorino, candidato per il centrosinistra. "Non
ho nessun tipo di paura" dice a margine dell'evento 'Direzione Nord, una nuova
stagione', al palazzo delle Stelline di Milano. "Non sono mai preoccupato dalle
elezioni. Le elezioni ‐ aggiunge ‐ sono un metodo di democrazia nel quale si confrontano idee diverse. E si da' ai
cittadini la possibilita' di scegliere quale ritengono essere la migliore". A chi chiede se la partita e' aperta, replica "tutte
le elezioni sono sempre aperte". "Continuiamo a lavorare amministrando la regione" conclude. Oslo: il prezzo delle
ville a Dubai potrebbe sorprenderti Sponsorizzato da Dubai Villa | Annunci di ricerca Iscriviti alla newsletter
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Lombardia, Maran: "Majorino fa bene a dialogare
con tutti. Anche con Moratti"
Pierfrancesco Maran sul candidato del centrosinistra alle Regionali:
"L'obiettivo è cambiare la guida della Lombardia dopo trenta anni"

Lombardia, Maran:
"Majorino fa bene a
dialogare con tutti.
Anche con Moratti"
"Majorino fa indubbiamente bene

a perseguire dei margini di

confronto con tutte le opposizioni

fino a quando c’è spazio, cercando

di trovare punti di unità politica.

Con tutti, anche con Moratti.

L’obiettivo è cambiare la guida

della Lombardia dopo trent’anni,

spero ci possa essere una

possibilità di dialogo. Penso

dall’inizio che saremmo stati più

forti se le opposizioni si fossero

aggregate con una candidatura

unica”. Così l’assessore alla Casa

e al Piano Quartieri Pierfrancesco

Maran, a margine dell'evento

Direzione Nord al Palazzo delle

Stelline. “Siano tutti a fianco di

Majorino”, come candidato, ha

aggiunto Maran, precisando però che “poi c’è il tema di come nel centrosinistra ci siano processi di

selezione migliori” come le primarie “ma sono due battaglie che possono andare di pari passo”.

Maran: "Regione e Governo stanzino fondi per alleggerire il peso
delle bollette negli alloggi popolari"
Maran ha parlato anche di case e quartieri popolari: "Regione Lombardia e il governo devono stanziare

fondi per alleggerire il peso delle bollette negli alloggi popolari. EE’ assurdo come si pensi ai bonus per

i banchetti ai matrimoni quando le persone nei quartieri popolari fanno fatica a pagare le bollette. Ci

sarà mai un tema di priorità in questo Paese? Prima si devono aiutare le persone che abitano nelle

case popolari a pagare le bollette poi, se rimangono risorse, capiamo chi paga il parrucchiere il giorno

del matrimonio.”
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Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e
futuro a Italia Direzione Nord
Lunedì 21 novembre a Palazzo Stelline la 17esima edizione di Italia
Direzione Nord. Alle 12 panel sull'energia con Morelli, Besseghini,
Cattaneo, Grandi

“Energia:
infrastrutture,
rinnovabili, atomo e
altri futuri” a Italia
Direzione Nord
Energia: infrastrutture, rinnovabili,

atomo e altri futuri è il titolo del

panel in programma, dalle 12 alle

13, nella Sala Porta della

Fondazione Stelline, in Corso

Magenta 61 a Milano, nell’ambito

della 17esima edizione di Italia

Direzione Nord dal titolo “Una

nuova stagione”. Un incontro

quantomai attuale, alla luce del

cambiamento climatico e della

crisi energetica causata dal

conflitto tra Russia e Ucraina, per

guardare al futuro

dell’approvvigionamento

energetico.

Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e altri futuri
Ne parleranno Alessandro Morelli, viceministro alle Infrastrutture, Stefano Besseghini, Presidente

dell’Autorità di Regolazione per Energia Reti e Ambiente; Raffaele Cattaneo, assessore all’Ambiente e al

Clima di Regione Lombardia; Elena Grandi, assessora all’Ambiente e Verde; Umberto Minopoli,

Presidente Associazione Italiana Nucleare; Alessio Torelli, Chief Mobility Officer di Snam, Paolo Giarda,

responsabile energie rinnovabili di Carbotermo. Modera Giannino Della Frattina, giornalista.

Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali; e per

confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni

ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti. Italia Direzione Nord è

promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione

con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

La “nuova stagione” di Italia Direzione Nord
Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore

lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre

- +
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sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan)

saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord, presso la

Fondazione Stelline in Corso Magenta 61.

Una edizione che si preannuncia eccezionale alla luce della composizione del nuovo Governo. Sarà

l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per

confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni

ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

“Una nuova stagione” è non a caso il titolo dell’evento. Energia, trasporti, lavoro, istruzione,

globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che

troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in programma.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle

Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Giustizia: quali priorità. Sisto e Bruti Liberati a
Italia Direzione Nord
Il Palazzo Stelline di Milano ospita la 17esima edizione di Italia
Direzione Nord: alle 19 confronto tra Sisto, Bruti Liberati, Nardo,
Camera e Bolognesi

“Quali priorità per la
giustizia”: Sisto e Bruti
Liberati a Italia
Direzione Nord
Cambiano i governi ma la giustizia

rimane sempre al centro del

dibattito. Per questo Italia

Direzione Nord dedica un

confronto tra relatori di spicco su

questo tema sempre all’ordine del

giorno. Un Viceministro, un

magistrato, il presidente

dell’Ordine di Milano e due

importanti penalisti; l’appunto è

per il 21 novembre a Milano.

Quali priorità per la
giustizia: l'incontro
alle 19 a Palazzo
Stelline
Alle ore 19, nella Sala Manzoni del

Palazzo delle Stelline, in Corso

Magenta 61 a Milano, ci saranno Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia; Edmondo Bruti

Liberati, già Procuratore della Repubblica di Milano; Vinicio Nardo, Presidente Ordine degli Avvocati di

Milano; Guido Camera, Presidente Associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, Fondatore Studio

Bolognesi – Avvocati Penalisti d’Impresa.

Gli ospiti discuteranno le misure introdotte dal nuovo esecutivo in materia di giustizia; insieme con

quelle all’orizzonte e le priorità di un settore cruciale per il paese. Dalla velocizzazione dei processi,

alla soppressione dell’abuso d’ufficio; fino alla riforma dei reati fallimentari e concorsuali. Per non

parlare del sempre più intricato rapporto tra informazione e giustizia.

La “nuova stagione” di Italia Direzione Nord
Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore

lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre

sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan)

saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord – A True

Event, presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61.

- +
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Una edizione che si preannuncia eccezionale alla luce della composizione del nuovo Governo. Sarà

l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per

confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni

ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

“Una nuova stagione” è non a caso il titolo dell’evento. Energia, trasporti, lavoro, istruzione,

globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che

troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in programma.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord  è promossa dall’Associazione Amici delle

Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Rigenerazione urbana: "La città che cresce" a
Italia Direzione Nord
Rigenerazione urbana e innovazione: a Italia Direzione Nord il 21
novembre in Fondazione Stelline a dialogo Stefano Bolognini, Gaia
Romani e Sergio Urbani

Rigenerazione urbana
e innovazione: "La
città che cresce" a
Italia Direzione Nord
La rigenerazione urbana e

l’innovazione sono strumenti

fondamentali per il rilancio e

l’attrattività di una città. Se ne

parlerà nel panel La città che

cresce. In programma lunedì 21

novembre, dalle 15 alle 16, nella

Sala Porta della Fondazione

Stelline, in Corso Magenta 61 a

Milano; nell’ambito della 17esima

edizione di Italia Direzione

Nord dal titolo “Una nuova

stagione”.

Tanti ospiti in un dialogo tra

esponenti delle istituzioni, del

mondo accademico e delle

aziende. Alle 15 parteciperanno:

Stefano Bolognini, assessore allo Sviluppo Città metropolitana, Giovani e Comunicazione di Regione

Lombardia, che presenterà anche un approfondimento sul ruolo delle Università e di Mind per i giovani;

Gaia Romani, Assessora ai Servizi Civici e Generali del Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore

Generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, Amministratore Delegato di Arexpo; e Alessandro Russo,

Presidente CAP Holding. Modera l’incontro la giornalista Sara Monaci.

La “nuova stagione” di Italia Direzione Nord
Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore

lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre

sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan)

saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord, presso la

Fondazione Stelline in Corso Magenta 61.

Una edizione che si preannuncia eccezionale alla luce della composizione del nuovo Governo. Sarà

l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per

confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni

ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

- +
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“Una nuova stagione” è non a caso il titolo dell’evento. Energia, trasporti, lavoro, istruzione,

globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che

troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in programma.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle

Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Mercoledì, 16 novembre 2022

Globalizzazione: le piaghe e la cura possibile.
Tremonti a Direzione Nord
Il Presidente della Commissione Affari Esteri e Comunitari della
Camera tra i protagonisti di Italia Direzione Nord, il 21 novembre in
Fondazione Stelline

Globalizzazione: le
piaghe e la cura
possibile. Tremonti a
Direzione Nord
Anche Giulio Tremonti sarà tra gli

ospiti di spicco della 17esima

edizione di Italia Direzione Nord –

A True Event dal titolo “Una nuova

stagione” che si terrà lunedì 21

novembre presso la Fondazione

Stelline in Corso Magenta 61 a

Milano.

Nel panel, che si svolge alle 18 e

prende il nome dal titolo

dell’ultima fatica letteraria di

Tremonti “Globalizzazione, le

piaghe e la cura possibile” (edito

da Solferino), parteciperanno

anche Guido Guidesi, Assessore

allo Sviluppo Economico Regione

Lombardia; e Francesco Buzzella,

Presidente Confindustria

Lombardia.

Tremonti, un economista al servizio della politica
Nato a Sondrio nel 1947 da una famiglia originaria di Lorenzago di Cadore (Belluno); Giulio Tremonti 

nella prima metà degli anni Settanta diventa docente di Diritto tributario all’università Pavia.

Il suo avvicinamento alla politica comincia negli anni Ottanta. Candidato nelle liste del Psi alle

politiche del 1987, tra il 1979 e il 1990 fu uno stretto collaboratore e consigliere degli ex ministri delle

finanze Franco Reviglio e Rino Formica.

I suoi incarichi più importanti arriveranno però con la sua adesione a Forza Italia di Silvio Berlusconi.

Ministro delle finanze nel governo Berlusconi I e poi dell’Economia nei governi Berlusconi II, III e IV.

Autore recentemente del libro “Mundus furiosus. Il riscatto degli Stati e la fine della lunga incertezza,

Tremonti è autore di numerosi scritti, tra i quali si ricordano “Il fantasma della povertà” (1995); “Rischi

fatali – L’Europa vecchia, la Cina, il mercatismo suicida: come reagire” (2005), “La paura e la speranza”

- +

Giulio Tremonti (Lapresse)
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(2008) e “Uscita di sicurezza. La ricetta radicale per uscire dalla crisi finanziaria” (2012).

La “nuova stagione” di Italia Direzione Nord
Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in programma lunedì 21 novembre

presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, a Milano, alla luce della composizione del nuovo

Governo. Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il

governatore lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e

tre sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a

Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord.

Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per

confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni

ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle

Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Mercoledì, 16 novembre 2022

Osnato, Rizzi, Maran: gli Stati generali della Casa
a Italia Direzione Nord
Lunedì 21 novembre nell'ambito di Italia Direzione Nord a Palazzo
Stelline gli Stati generali della Casa: partecipano tra gli altri Osnato,
Rizzi, Maran

Osnato, Rizzi, Maran:
gli Stati generali della
Casa a Italia Direzione
Nord
Il diritto all'abitazione e il costo

del mattone, il futuro dell'housing

sociale in una città come Milano e

il ruolo della politica: a Italia

Direzione Nord si svolgono gli

Stati generali della Casa. Lunedì

21 novembre alle 11 intervengono

Marco Osnato, Presidente

Commissione Finanze Camera dei

Deputati; Alan Rizzi, Assessore

alla Casa e Housing Sociale

Regione Lombardia; Pierfrancesco

Maran, Assessore alla Casa e

Piano Quartieri Comune di Milano;

Raffaella Saporito, Associate

Professor of Practice of

Government, Health and Not for

Profit SDA Bocconi School of

Management; Angelo Sala,

Presidente Aler Milano; Simone Dragone, Presidente MM; Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo

Sgr; Fabio Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa.

La “nuova stagione” di Italia Direzione Nord
Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in programma lunedì 21 novembre

presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, a Milano, alla luce della composizione del nuovo

Governo. Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il

governatore lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e

tre sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a

Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord.

Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per

confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni

ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle

- +
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Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Mercoledì, 16 novembre 2022

Parole e idee possono cambiare le città:
Tancredi, Boeri, Pazzali a IDN
Italia Direzione Nord lunedì 21 novembre in Fondazione Stelline a
Milano: tre ministri e i protagonisti della politica e dell'impresa a
confronto

Parole e idee possono
cambiare le città:
dibattito con Tancredi,
Boeri e Pazzali a Idn
Quale futuro per una città come

Milano? A mettere a confronto

idee e prospettive, tra

sostenibilità, sviluppo e futuro, tre

interlocutori d'eccezione, per uno

dei panel più attesi della 17esima

edizione di Italia Direzione Nord.

Alle ore 17 in scena infatti il

dibattito tra Giancarlo Tancredi,

Assessore alla Rigenerazione

Urbana Comune di Milano;

Stefano Boeri, Architetto e

Urbanista, Presidente Triennale

Milano; Enrico Pazzali, Presidente

Fondazione Fiera.

La “nuova stagione” di
Italia Direzione Nord

Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore

lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre

sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan)

saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord, presso la

Fondazione Stelline in Corso Magenta 61.

Una edizione che si preannuncia eccezionale alla luce della composizione del nuovo Governo. Sarà

l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per

confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni

ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

“Una nuova stagione” è non a caso il titolo dell’evento. Energia, trasporti, lavoro, istruzione,

globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che

troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in programma.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle

Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

- +

Tancredi, Boeri, Pazzali
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patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Martedì, 15 novembre 2022

Tris di ministri a Direzione Nord: Valditara,
Pichetto Fratin e Locatelli
Lunedì 21 novembre Palazzo Stelline ospita Italia Direzione Nord: "Una
nuova stagione". Oltre 60 tra ministri, viceministri e protagonisti di
politica e impresa

Tris di ministri a
Direzione Nord:
Valditara, Pichetto
Fratin e Locatelli
Un tris di ministri per la 17esima

edizione di Italia Direzione Nord –

A True Event dal titolo “Una nuova

stagione”, che  si terrà lunedì 21

novembre presso la Fondazione

Stelline in Corso Magenta 61 a

Milano. Tra i relatori di spicco

della kermesse ci saranno infatti

Giuseppe Valditara, Gilberto

Pichetto Fratin e Alessandra

Locatelli.

Alle 11 Valditara, Ministro per

l'Istruzione e per il Merito

racconta le sue proposte e

soluzioni per cercare di dare

risposte concrete alle

problematiche del nostro Paese

con un approccio anglosassone, di

orientamento liberal-conservatore, a partire dai contenuti del suo libro-manifesto "E' l'Italia che

vogliamo".

Alle 11.30 sarà la volta del Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica Gilberto Pichetto Fratin,

in un colloquio-intervista con Giancarla Rondinelli del Tg1. L’incontro, intitolato “Una nuova stagione

per l’ambiente” approfondirà sfide e problematiche del dicastero erede del Ministero per la Transizione

Ecologica.

Quindi, alle 14.30, l'incontro con Alessandra Locatelli,  Ministro per le Disabilità, già deputata della Lega

dal 2018 al 2021, e brevemente ministro per la famiglia e le disabilità nel governo Conte I, dal 10 luglio

al 5 settembre 2019. Nel 2021 Locatelli era tornata nella sua Lombardia come assessore con delega alla

famiglia, alla solidarietà sociale, alle disabilità e alle pari opportunità. Poi, questo, ottobre, la nuova

chiamata a Roma, per guidare ancora il Dicastero per le Disabilità nel Governo Meloni.

La "nuova stagione" di Italia Direzione Nord
Italia Direzione Nord vedrà alternarsi dalle 10 alle 20 oltre 60 ospiti tra ministri, viceministri,

- +

Tris di ministri a Direzione Nord: Valditara, Pichetto Fratin e Locatelli
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sottosegretari, governatori, istituzioni territoriali e manager aziendali. Tra gli altri relatori  Giulio

Tremonti, Claudio Durigon, Stefano Boeri, Edmondo Bruti Liberati. Gran finale alle 20.30 con Vittorio

Sgarbi e Morgan.

È stata definita la “tempesta perfetta”. Prima la crisi pandemica, poi quella geopolitica con il conflitto

scatenato dalla Russia in Ucraina; ora quella energetica. A cui va aggiunta la catena inflazionistica con

i rincari che viaggiano ormai verso la doppia cifra. In questo contesto la creazione di un nuovo governo

con le scadenze del PNRR che non possono essere mancate. La 17esima edizione di Italia Direzione

Nord – A True Event dal titolo “Una nuova stagione”  si terrà lunedì 21 novembre presso la Fondazione

Stelline in Corso Magenta 61 a Milano.

La kermesse è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in

collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

Energia, trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni degli ambiti che il nuovo

esecutivo deve affrontare e che troveranno voce all’interno delle diverse tavole rotonde della 17°

edizione di Direzione Nord. La rassegna DN - A True Event, nata proprio per ragionare in modo

apartitico e super partes dei temi relativi alla parte produttiva del Paese, propone uno spazio di

dibattito che, come al solito, è riservato solo e unicamente a "persone che hanno qualcosa da dire".

Qualcosa di profondo, e innovativo, che vogliono condividere con stakeholder e cittadini.

La formula di Italia Direzione Nord
La formula è quella ormai tradizionale di DN: panel di approfondimento con istituzioni, mondo delle

imprese e delle professioni, cittadini. Il Covid ha reso indispensabile - e forse è stata una rivoluzione

necessaria - la presenza di una diretta streaming che molto spesso costituisce l’asset comunicativo

primario per numeriche a livello comunicativo. A questa nuova dimensione virtuale si uniscono

l’attenzione per l’approfondimento ma anche la possibilità di veicolare messaggi tramite la stampa,

che partecipa sempre numerosa agli eventi della rassegna Direzione Nord.

Iscriviti alla newsletter 

TAGS:

italia direzione nord locatelli pichetto fratin valditara

Leggi anche:

ESTERI

2 / 2
Pagina

Foglio

15-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 70



Elezioni 2022 Guerra Ucraina ISCRIVITI ALLA NEWSLETTER  

FONDATORE E DIRETTORE: ANGELO MARIA PERRINO

Home > Milano >"Una nuova stagione per la cultura": Sgarbi e Morgan a Italia Direzione Nord

A  AMILANO

Lunedì, 14 novembre 2022

"Una nuova stagione per la cultura": Sgarbi e
Morgan a Italia Direzione Nord
L'atipico tandem di attacco della cultura italiana sarà protagonista a
Italia Direzione Nord, lunedì 21 novembre presso la Fondazione
Stelline a Milano

"Una nuova stagione
per la cultura":
Vittorio Sgarbi e
Morgan a Italia
Direzione Nord
Vittorio Sgarbi e Morgan. Insieme

sullo stesso palco per raccontare

le loro idee per il futuro del

Belpaese. L'atipico tandem di

attacco della cultura italiana, il

sottosegretario di Stato al

Ministero della Cultura ed il

cantautore che si è auto-definito

suo sotto-sotto segretario. I due

saranno protagonisti alle 20.30

dell'atto conclusivo della 17esima

edizione di Italia Direzione Nord –

A True Event dal titolo “Una nuova

stagione” che si terrà lunedì 21

novembre presso la Fondazione

Stelline in Corso Magenta 61 a

Milano.

Il rapporto di stima tra Morgan e Vittorio Sgarbi
Di Morgan, Vittorio Sgarbi ha detto "Ha fantasia, intelligenza passione e generosità naturalmente non è

semplice non è soprattutto ovvio, per cui le persone che vogliono un'armonia ordinata lo ritengono

pericoloso". E Morgan su Sgarbi: "Una persona come lui nasce ogni 300 anni, è come Pasolini o

Leonardo Da Vinci, non ce n'è un altro: è l'unico che può risollevare culturalmente il nostro Paese".

Italia Direzione Nord: tre ministri tra i relatori
Italia Direzione Nord vedrà alternarsi dalle 10 alle 20 oltre 60 ospiti tra ministri, viceministri,

sottosegretari, governatori, istituzioni territoriali e manager aziendali. Tra gli altri relatori interverranno

ben tre ministri: Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin, Alessandra Locatelli. Presenti anche, tra

gli altri, Giulio Tremonti, Claudio Durigon, Stefano Boeri, Edmondo Bruti Liberati.

Italia Direzione Nord: una nuova stagione
È stata definita la “tempesta perfetta”. Prima la crisi pandemica, poi quella geopolitica con il conflitto

scatenato dalla Russia in Ucraina, ora quella energetica. A cui va aggiunta la catena inflazionistica con

- +

Morgan e Vittorio Sgarbi

POLITICA ESTERI ECONOMIA CRONACHE CULTURE COSTUME SPETTACOLI SALUTE GREEN SOCIALE MEDIATECH MOTORI SPORT MILANO ROMA 

1 / 2
Pagina

Foglio

14-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 71



i rincari che viaggiano ormai verso la doppia cifra. In questo contesto la creazione di un nuovo governo

con le scadenze del PNRR che non possono essere mancate.

Energia, lavoro, innovazione digitale, terzo settore, trasporti, giustizia, sanità sono solo alcuni degli

ambiti che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che troveranno voce all’interno delle diverse tavole

rotonde della 17esima edizione di Direzione Nord. La rassegna DN - A True Event, nata proprio per

ragionare in modo apartitico e super partes dei temi relativi alla parte produttiva del Paese, propone

uno spazio di dibattito che, come al solito, è riservato solo e unicamente a "persone che hanno

qualcosa da dire". Qualcosa di profondo, e innovativo, che vogliono condividere con stakeholder e

cittadini.

La formula è quella ormai tradizionale di DN: panel di approfondimento con istituzioni, mondo delle

imprese e delle professioni, cittadini. Il Covid ha reso indispensabile - e forse è stata una rivoluzione

necessaria - la presenza di una diretta streaming che molto spesso costituisce l’asset comunicativo

primario per numeriche a livello comunicativo. A questa nuova dimensione virtuale si uniscono

l’attenzione per l’approfondimento ma anche la possibilità di veicolare messaggi tramite la stampa,

che partecipa sempre numerosa agli eventi della rassegna Direzione Nord.
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MORNING NOTE: L'AGENDA DI
LUNEDI' 21 NOVEMBRE

(Il Sole 24 Ore Radiocor Plus) - Roma, 21 nov - - Milano: Cerimonia di quotazione
di REVO Insurance.

- Milano: nell'ambito di Italia Direzione Nord - A True Event, incontro dal titolo
'Una nuova stagione per l'ambiente'. Partecipa, tra gli altri, Gilberto Pichetto
Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica.

- Genova: Assemblea Confindustria Genova. Partecipa, tra gli altri, Carlo Bonomi,
presidente Confindustria.

- Milano: in occasione della chiusura della Settimana della Cultura d'Impresa,
evento 'L'anima dell'Impresa. Viaggio nell'Italia che produce', co-organizzato da
Confindustria, Il Sole 24 ORE e Museimpresa. Partecipano, tra gli altri, Carlo
Bonomi, presidente Confindustria; Mirja Cartia d'Asero, a.d.

Il Sole 24 ORE.

- Cina: Tasso prime rate a 1-5 anni, novembre.

- Germania: prezzi alla produzione, ottobre.
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PONTE SULLO STRETTO, RIXI:
RILANCEREBBE INDUSTRIA ITALIANA NEL
MONDO

(Teleborsa) - "Il Ponte sullo
Stretto lancerebbe finalmente
di nuovo l'industria italiana a
livello mondiale, sul settore
edile delle costruzioni dove siamo
stati per tanti decenni leader, dove
purtroppo iniziamo a perdere
terreno". Queste le parole di
Edoardo Rixi, viceministro alle

Infrastrutture, a margine dell'evento "Direzione Nord" in corso al Palazzo delle
Stelline a Milano, nel corso del quale ha sottolineato che il ponte sullo Stretto
"rappresenta una grande sfida e un grande Paese deve accettare le
grandi sfide". 

Purtroppo - ha aggiunto - "quando sono stati fermati i cantieri è stato un
grandissimo errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno soprattutto
delle reti infrastrutturali e ormai il nostro Paese non è in grado di andare con un
treno tirato solo da un paio di locomotive che sono il Nord-Est e il Nord-Ovest".

Secondo Rixi, infine, "abbiamo bisogno di avere un treno che sia moderno, che
abbia più locomotori, quindi bisogna iniziare a fare
in modo che anche quelle regioni che per tanti anni hanno faticato nel nostro Paese
- ha concluso Rixi - possano diventare regioni
appetibili agli investimenti e per questo hanno necessità di
infrastrutturazioni importanti".

(TELEBORSA) 21-11-2022 17:49 
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ECONOMIA E FINANZA: GLI
AVVENIMENTI DI LUNEDI' 21
NOVEMBRE -2-

FINANZA - Milano: Cerimonia di quotazione di REVO Insurance. Ore 8,15. Palazzo
Mezzanotte.

RIUNIONI DEI CONSIGLI DI AMMINISTRAZIONE - Nessun appuntamento in
agenda. INCONTRI SOCIETA' QUOTATE - Nessun appuntamento in agenda.

ASSEMBLEE DEGLI AZIONISTI - Nessun appuntamento in agenda.

DATI MACROECONOMICI - Cina: Tasso prime rate a 1-5 anni, novembre. Ore 2,15.

- Germania: prezzi alla produzione, ottobre. Ore 8,00.

ECONOMIA - Venezia: 'Venice 2022', Simposio Internazionale sull'energia dai rifiuti
e dalle biomasse, evento organizzato dall'International Waste Working Group
(IWWG). Hotel Monaco. I lavori proseguono fino al 23 novembre.

- Milano: "Ricerca industriale, Innovazione tecnologica e Intelligenza Artificiale:
come accelerare il business di domani", evento inaugurale del Centro AIRIC. Ore
9,00. Politecnico di Milano, Campus Bovisa, via Lambruschini 4/b.

- Roma: convegno Anas "Sicurezza stradale: zero vittime.

Un obiettivo da raggiungere con informazione e comunicazione" e presentazione
della seconda edizione della Ricerca "Stili di guida", sul comportamento degli
automobilisti al volante. Ore 9,30. Presso Auditorium Antonianum.

- Milano: nell'ambito di Italia Direzione Nord - A True Event, incontro dal titolo
"Una nuova stagione per l'ambiente". Ore 9,15. Partecipa, tra gli altri, Gilberto
Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica. Fondazione
Stelline, corso Magenta, 61.

- Genova: Assemblea Confindustria Genova. Ore 10,00.

Partecipa, tra gli altri, Carlo Bonomi, presidente Confindustria. Palazzo Ducale,
Sala del Maggior Consiglio, Piazza Giacomo Matteotti 9.

- Milano: presentazione "L'evoluzione di QN Economia", nuovo Progetto Editoriale
di Quotidiano Nazionale che racconta Imprese e Territori. Ore 11,00. Comin &
Partners, via Agnello 20.

- Roma: evento "Enrico Mattei, una lezione di energia ancora attuale. Sessant'anni
dopo", organizzato da Formiche e Luiss School of Government. Ore 11,30. Campus

ENCerca Titolo, ISIN, altro ...
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Luiss, viale Romania 32.

- Milano: tavola rotonda Camera di commercio France Italie "Le filiere produttive
tra crisi e sfide per il futuro". Ore 11,30. Studio Pirola Pennuto Zei & Associati, ia
Vittor Pisani, 20.

- Milano: conferenza stampa "L'andamento economico dell'industria e
dell'artigianato lombardo nel 3 trimestre 2022". Ore 12,00. Regione Lombardia.

- Firenze: firma del Protocollo d'intesa tra Regione Toscana, Confindustria Toscana
e Confindustria per favorire gli investimenti esteri in Toscana. Ore 13,30.

Partecipa, tra gli altri, Barbara Beltrame, vice Presidente di Confindustria per
l'Internazionalizzazione. Palazzo Strozzi Sacrati, Sala Esposizioni, Piazza Duomo 10.

- Roma: presentazione del Report "Cantieri Viceversa 2022", promosso dal Forum
Terzo Settore insieme al Forum Finanza Sostenibile. Ore 15,00. Alle Industrie
Fluviali - via del Porto Fluviale, 35.

- Roma: inaugurazione della Angelini Industries Chair in "Strategic Innovation".
Ore 16,00. Partecipa, tra gli altri, Andrea Prencipe, Rettore Luiss Guido Carli;
Sergio Marullo di Condojanni, a.d. Angelini Industries; Giuseppina Di Foggia, a.d. e
vicepresidente Nokia Italia. Campus Luiss viale Romania 32.

- evento "Inclusion@Work - L'inserimento lavorativo delle persone con disabilita'",
organizzato in collaborazione con Fondazione Adecco e PHYD. Ore 17,00.

In streaming.

- Milano: in occasione della chiusura della Settimana della Cultura d'Impresa,
evento "L'anima dell'Impresa.

Viaggio nell'Italia che produce", co-organizzato da Confindustria, Il Sole 24 ORE e
Museimpresa. Ore 18,30.

Partecipano, tra gli altri, Carlo Bonomi, presidente Confindustria; Mirja Cartia
d'Asero, a.d. Il Sole 24 ORE. MUDEC - Il Museo delle Culture, via Tortona 56.

Red-
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24.11.2022  17:18 

“EVVIVA L'UMILIAZIONE, È UN FATTORE FONDAMENTALE DI CRESCITA” – IL MINISTRO ALL'ISTRUZIONE E AL MERITO, GIUSEPPE
VALDITARA, RILANCIA LA PROPOSTA DI SPEDIRE AI LAVORI SOCIALMENTE UTILI GLI STUDENTI BULLI: "SOLO LAVORANDO PER LA
COLLETTIVITÀ, UMILIANDOSI ANCHE, SI PRENDE COSCIENZA” – OGNI VOLTA CHE IL NEOMINISTRO PARLA ALZA UN POLVERONE:
DALLA PROPOSTA DI VIETARE I CELLULARI IN CLASSE A QUELLA DI NEGARE IL REDDITO DI CITTADINANZA A CHI NON HA FINITO
IL CICLO DI STUDI OBBLIGATORIO... – VIDEO

 
 GUARDA LA FOTOGALLERY

Valditara: "Evviva l'umiliazione, f…

 

Estratto dell'articolo di Viola Giannoli per www.repubblica.it
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Dai lavori socialmente utili ai cellulari in classe, dal reddito di cittadinanza al comunismo, dal classimo all'immigrazione. Ogni volta che Giuseppe Valditara,

ministro all'Istruzione e al Merito del governo Meloni, parla o scrive agli studenti ruba la scena e solleva un polverone. Sarà che la scuola è un tema

cosiddetto sensibile o che il leghista è in vena di annunci. Un sondaggio Demopolis pubblicato il 27 ottobre scorso lo dava tra i dieci ministri noti a meno di

un quinto dei cittadini. Da allora si è fatto conoscere eccome.

 

Il valore dell'umiliazione

L'ultima uscita è un inno all'umiliazione e riprende un cavallo di battaglia lanciato già qualche giorno fa: i lavori socialmente utili per i bulli, i violenti, gli

occupanti delle scuole. All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano, il ministro ha detto: "Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche - evviva

l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita della personalità - di fronte ai suoi compagni, ci si prende la responsabilità dei propri atti. Da lì

nasce il riscatto". [...]

 

I lavori socialmente utili

Quando Valditara aveva proposto per la prima volta i lavori socialmente utili come "soluzione per contrastare gli episodi di violenza in classe per gli studenti

sospesi un anno", i presidi lo avevano bacchettato: "La sospensione di un anno non esiste". Molti docenti, favorevoli, gli avevano però ricordato che

"scopriva l'acqua calda" perché in alcuni istituti si affidano già piccole riparazioni o servizi mensa a chi compie atti di bullismo. [...]

 

I cellulari in classe
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21 NOV 2022
19:55

“ABBIAMO CHIUSO LA MANOVRA, MANCA QUALCHE
NUMERO” – GIORGETTI PARLA DELLA LEGGE DI
BILANCIO IN VISTA DEL CONSIGLIO DI CONSIGLIO
DEI MINISTRI CONVOCATO PER QUESTA SERA ALLE
20.30. DAL TESORETTO EREDITATO DA DRAGHI DI
UNA TRENTINA MILIARDI, 21 SARANNO IMPEGNATI
PER FRONTEGGIARE IL CARO-BOLLETTE. PER IL
CUNEO FISCALE SERVONO 5 MILIARDI - IL REBUS
PENSIONI

-

Condividi questo articolo

Claudio Del Frate per corriere.it
 
Ore 19:46 - Le pensioni adesso sono un rebus

CERCA...

DAGO SU INSTAGRAM
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MELONI GIORGETTI

Le pensioni a questo punto sono un
rebus. La Lega voleva quota 103,
Forza Italia il ritocco delle minime;
entrambi i partiti cantano vittoria
affermando di ave inserito le loro
richieste nella legge di bilancio. Ma in
manovra ci sarebbe spazio solo per
una delle due soluzioni.
Ore 19:44 - Tajani: «Andiamo
verso flat tax e innalzamento
pensioni»
«Andiamo nella giusta direzione».
Così il vicepremier Antonio Tajani al
termine del vertice sulla legge di
bilancio. «Andiamo avanti, abbiamo posto tutti i problemi che riguardano Forza
Italia. Andiamo nella giusta direzione su flat tax e innalzamento delle pensioni
minime», ha aggiunto. Modifiche al reddito di cittadinanza? «Decide il Cdm, non
voglio anticipare nulla», osserva.
 
Ore 19:19 - Giorgetti: «Legge politicamente chiusa, ora tirare le
somme»
La legge di bilancio è «politicamente chiusa, economicamente manca ancora
qualche cifra. Vado a finire di quadrare i conti. È tutto a posto, bisogna tirare le
somme». Così il ministro dell’Economia Giancarlo Giorgetti lasciando gli uffici di
FdI dopo è in corso la riunione con Giorgia Meloni sulla legge di bilancio.E sul
Rdc: «Come cambia? Lo deciderà il consiglio dei ministri».
 

dagocafo…
Follower: 187 mila

Visualizza il profilo
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GIORGIA MELONI
GIANCARLO
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GIANCARLO
GIORGETTI GIORGIA

MELONI

Ore 19:00 - Salvini: «Soddisfatti,
ci sono misure della Lega»
«Soddisfatti, ci sono tutte le misure
chieste dalla Lega»: questo il primo
commento di Matteo Salvini al
termine del vertice con Giorgia
Me lon i  e  a l t r i  min is t r i  che ha
preceduto il consiglio dei ministri.
Ore 18:42 - In manovra 400
milioni per il sisma nelle Marche
I l  g o v e r n o  s t a n z i a
complessivamente 400 milioni per i
territori delle Marche colpiti dagli
eccezionali eventi meteorologici
verificatisi dal 15 settembre. Lo si

apprende da fonti di governo. In particolare, la spesa di 200 milioni è autorizzata
col decreto atteso in cdm insieme alla legge di bilancio. Mentre ulteriori 200
milioni sono stanziati nella stessa manovra.
Ore 18:38 - Conte: «In piazza per difendere il Rdc»
«Noi siamo disposti a tutto per difendere il reddito di cittadinanza. Daremo
battaglia nelle sedi istituzionali e nelle piazze se il governo andrà avanti con
questo indegno proposito di smantellare il reddito di cittadinanza». Così il leader
M5s, Giuseppe Conte, intervenendo al convegno «Cantiere delle idee» in
Senato.
 
Ore 18:10 - Ma la sugar tax arriva alla Corte Costituzionale
Il caso Sugar Tax arriva alla Corte
Costituzionale dopo il ricorso della
catanese Sibeg Coca Cola. «Una
lunga battaglia per far valere i nostri
diritti, quelli dell’industria delle
bevande  ga s sa t e  e  d i  t u t t i  i
c on suma to r i .  Una  ba t t ag l i a ,
intrapresa da soli contro tutti, che
inizia a darci ragione anche sul fronte
legale, dimostrando quanto fondate
e legittime fossero le nostre istanze,
più volte inoltrate al mondo della
p o l i t i c a » ,  c o m m e n t a
l ’ a m m i n i s t r a t o r e  d e l e g a t o
dell’azienda Luca Busi. A rinviare gli
atti alla Consulta è il Tar Lazio. Il dubbio riguarda il fatto che a essere tassate
sono solo le bevande analcoliche edulcorate.
 
Ore 18:00 - Quota 41 riguarderebbe 48.000 lavoratori
«Stiamo lavorando a una norma ponte per creare una struttura pensionistica
attraverso il dialogo e il confronto con le parti sociali». Così Claudio Durigon,
sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali nel corso dell’incontro a «Italia
Direzione Nord» in corso a Milano a palazzo delle Stelline. «Per quanto riguarda il
tema delle pensioni - ha aggiunto Durigon - posso dire che la Quota 41 è quella
che vogliono anche i sindacati e saranno circa 48 mila le persone che potranno
andare in pensione in questo periodo, a fronte degli 8 mila della Quota 102 del
Governo Draghi».
 
Ore 17:59 - Giorgetti: «Sarà manovra coraggiosa»

«Se sarà un manovra timida? No,
coragg iosa» .  Cos ì  i l  m in i s t ro
dell’Economia, Giancarlo Giorgetti,
arrivando al vertice sulla manovra
convocato alla Camera dalla premier
Giorgia Meloni. Il titolare del Mef ha
poi riposto con un «no» a chi gli
chiedeva se ci sono dissidi nella
maggioranza.
Ore 17:49 - Il taglio del cuneo
«pesa» 5 miliardi
Il taglio del cuneo fiscale, come
pensa to  a l l a  v i g i l i a  de l  cdm,
comporterebbe un vantaggio per i
lavoratori di 5 mil iardi di euro

all’anno. Cifra che però dovrà essere compensata da altre voci di bilancio.
 
Ore 17:43 - Cala lo sconto sui carburanti
Dal primo dicembre lo sconto sui prezzi dei carburanti si riduce, quasi
dimezzandosi. Le accise sulla benzina passeranno infatti a 578,40 euro fino al
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GIORGIA MELONI
GIANCARLO

31 dicembre 2022, mentre quelle su oli da gas o gasolio usato come
carburante, in pratica il diesel, passeranno, sempre fino a fine anno, a 467,40
euro per mille litri. Lo si evince dalla bozza del decreto atteso in cdm insieme alla
legge di bilancio.
Ore 17:20 - No a plastic e sugar tax
In segno di discontinuità con la
precedente legislatura dovrebbero
invece scomparire (almeno per un
anno) la plastic e la sugar tax. Lo ha
fatto intendere una dichiarazione
rilasciata dal vicepresidente della
Camera e deputato di Forza Italia
Giorgio Mulè.
Ore 17:18 - Una tassa per gli
immobili di «soggetti esteri»
Tassazione in Italia degli utili che un
s o g g e t t o  e s t e r o  r i t r a e
dall’alienazione di azioni derivanti più
d e l  5 0 %  d e l  l o r o  v a l o r e ,
direttamente o indirettamente, da
beni immobili situati in Italia. E’ una delle misure previste dallo schema parziale e
provvisorio della legge di bilancio che approderà stasera in consiglio dei ministri.
Ore 17:07 - Stop al reddito di cittadinanza solo nel 2024
Soluzione aperta anche per il reddito di cittadinanza. La linea più dura è sposata
da Giorgia Meloni: stop immediato al sussidio per chi è in condizioni di lavorare.
Ciò avrebbe consentito di recuperare subito 1,8 miliardi di euro. Possibile che
questa misura scatti però solo nel 2024, lasciando un anno «cuscinetto» per
agevolare la ricerca di un impiego.
 
Ore 16:59 - Una tassa sulle cripto attività

Uno dei passaggi più complicati sarà
quello sul fronte delle entrate. In
queste ore sta circolando l’idea di
una tassazione sulle transazioni in
criptovalute. In particolare una
nuova tassazione sulle plusvalenze
derivanti da cripto-attività.
Ore 16:56 - Cuneo fiscale: un
taglio modulato
L’ipotesi che si fa strada sul taglio del
cuneo fiscale è un abbassamento
modulato: giù di 3 punti per i redditi
fino a 20 mila euro e solo 2 per
quel l i  entro i  35mi la.  L ’ intero
ammontare del  tagl io andrà a
beneficio dei lavoratori, non delle

imprese.
Ore 16:48 - Un vertice prima del cdm
La seduta del cdm è preceduta da un vertice a cui partecipano oltre a Giorgia
Meloni, i ministri Tajani, Giorgetti e Salvini
 

 

DAGO DANCE PARTY

DAGOHOT

SALVINI E BERLUSCONI NON VOGLIONO
FARSI COMANDARE DALLA “NANA BIONDA”
MELONI - NONNO SILVIO HA INIZIATO A
METTERLA NEL TRITACARNE QUANDO HA
SBIRCIATO I SONDAGGI E HA VISTO
QUANTI...

ORGASMI MONDIALI! “BASTA CON QUESTE
FOTO. MANCA ANCORA MOLTO TEMPO PER
VEDERCI”. LA MOGLIE DI LAUTARO,
AGUSTINA GANDOLFO, SOFFRE L’ASSENZA
DEL MARITO (E LA CONSEGUENTE
ASTINENZA...
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Emergenza Atm, Giana: 23% passeggeri in meno e 170 milioni di energia

Emergenza Atm, Giana: 23% passeggeri in meno e 170 milioni di energia Milano  Il
quadro generale è che stiamo affrontando ancora oggi una situazione in cui
abbiamo un 22‐23% in meno di passeggeri e abbiamo una previsione di rincaro dei
costi dellenergia di quattro volte tanto. È chiaro che la somma di questi due effetti
ci fa ipotizzare una situazione nel 2023 molto problematica. Lo ha detto al Palazzo
delle Stelline di Milano lamministratore generale di Atm, Arrigo Giana, a margine
della rassegna Italia  Direzione Nord arrivata alla diciassettesima edizione. ATM
spenderà nel 2022  anno fortunato in cui avevano contratti flat  45‐50 milioni di
energia elettrica; per il 2023 stimiamo di spendere 170 milioni di euro per le stesse qualità di energia. , ha affermato
Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM durante lincontro sulla mobilità promosso da Itali Direzione Nord. Senza
interventi sul settore, si tratta di 100 milioni di perdita che porteremo a casa. Cè un tema di sopravvivenza del settore.
Ci auguriamo che nelle discussioni di queste ore  ha aggiunto  il governo ne tenga conto e salvaguardi quei fondi che
sono stati ipotizzati a sostegno delle aziende per tutelare i conti economici delle imprese rispetto al caro energia.
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Lombardia: una casa per tutti, o quasi

Milano  Non è più un tema che riguarda i soggetti fragili ma una priorità che tocca fasce sempre più
ampie della popolazione: lavoratori con redditi medio‐bassi, giovani, famiglie con membri fragili, fino
a sfiorare la classe media. Specie nelle grandi città e ancor più a Milano. Il tema della casa, come
bisogno dei cittadini ma anche come strumento per alimentare la catena del valore della città è stato
uno dei temi al centro di Italia Direzione Nord  A True Event, in corso al Palazzo delle Stelline a Milano. Giunto alla
diciassettesima edizione, levento è promosso dallAssociazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da
Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo. Un
dibattito partito dallattualità e dal tema spinoso del caro energia, che rischia di avere effetti devastanti in chi vive in
case popolari. Come Regione Lombardia, utilizzando contributi straordinari e il contributo di solidarietà siamo riusciti
a scongiurare i rincari per il 2022 e per il 2023, quindi possiamo dire che per questi due anni non ci sarà nessun
rincaro per i cittadini, ha detto Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione Lombardia. Ci siamo assunti
questa responsabilità e sono felice che questi rincari saranno a carico di Regione Lombardia e delle Aler. Contingenze a
parte, quello della casa è un tema di lungo periodo alla ricerca di risorse e di nuovi modelli. Credo che abbia ragione
chi chiede che la casa abbia una dignità politica maggiore rispetto a quella concessa fino ad adesso, ha affermato il
presidente della Commissione Finanze della Camera dei Deputati, Marco Osnato. Tuttavia non cè possibilità di fare un
piano casa come quello di Fanfani e di trovare una quantità di risorse così cospicue. Il contesto attuale richiede di
trovare formule in cui il pubblico venga affiancato dai privati, garantendo sistemi di premialità a chi opera in questo
abito. Nonostante siamo ormai in campagna elettorale, credo che il tema della casa sia uno di quelli che dovrebbero
unire, ha aggiunto l Assessore alla Casa e Piano Quartieri del Comune di Milano Pierfrancesco Maran che ha
sottolineato, però, alcune contraddizioni: per esempio, nonostante il fabbisogno crescente di abitazioni, viene venduto
patrimonio di enti e fondazioni per essere valorizzato con inquilini dentro che poi vengono cacciati, oppure è possibile
che la casa pubblica non abbia diritto al 50% per le ristrutturazione?, si è chiesto. Il problema non riguarda solo
Milano, ma tutto il territorio nazionale. Parliamo complessivamente di 1 milione alloggi e un patrimonio umano di 3,5
milioni di inquilini, con una richiesta di 200 mila nuovi alloggi che è in costante crescita, ha illustrato Angelo Sala,
Presidente Aler Milano, che ha annunciato per marzo il gli stati generali della casa a Roma. Per Simone Dragone,
Presidente MM, servono soluzioni su più livelli. Che ci sia un coordinamento più deciso a livello nazionale è buona
cosa. Ma servono anche una programmazione di lungo termine e una segmentazione delle fasce interessate alle
diverse tipologie di patrimonio. A tal proposito, ricorda Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo Sgr, non
bisogna dimenticare il problema a monte: il 60% di chi vive in affitto lo fa perché non può comprare casa, circa un
terzo di esse teme di non potersi permettere di pagare canone. Per la gran parte di queste famiglie il possesso di un
immobile è impensabile. Per questo, dice, bisogna fare edilizia residenziale sociale, pubblica, libera e portare i servizi.
Non stiamo più parlando dellesigenza primaria di un tetto sulla testa, ma di unesigenza altrettanto primaria di creare
relazioni tra le persone, ha aggiunto Carlozzo che invita a incentivare gli investimenti sulla casa in locazione. Apprezzo
tantissimo questo approccio che non si pone come obiettivo il massimo profitto ma vuole utilizzare il profitto per
generare ricadute sociali, ha aggiunto Fabio Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa. È la stessa idea che
abbiamo noi delle cooperative. Oggi nessun può permettersi di andar da solo. Ancor più in questo settore.
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Durigon (Sottosegr. Lavoro e  Politiche Sociali): “Revisione del reddito di cittadinanza

per favorire l’inserimento nel mondo del lavoro”

Advertisement

 

Milano, 21 novembre 2022- “La revisione del reddito di cittadinanza si farà

soprattutto per favorire l’inserimento nel mondo del lavoro, non sarà una chiusura

netta dal mese di dicembre, ma graduale nell’arco del 2023”. Così Claudio Durigon,

Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali ha introdotto l’incontro “DIRITTI E

FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI” organizzato nell’ambito della

diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord  dal titolo  “Una nuova stagione”,

al quale hanno preso parte anche Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio

Sala, Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo

Economico e Politiche del Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President

''La Voce degli AVVOCATI''
si fregia del patrocinio morale

dell'Ordine Degli Avvocati di Roma.
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for University, Innovation and Human Capital Assolombarda; Gianantonio Bison,

Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi, Economist Advisor.

“Stiamo lavorando ad una norma ponte per creare una struttura pensionistica

attraverso il dialogo e il confronto con le parti sociali– ha aggiunto Durigon-. Per

quanto riguarda il tema delle pensioni posso dire che la quota 41 è quella che

vogliono anche i sindacati e saranno circa 48mila le persone che potranno andare in

pensione in questo periodo, a fronte degli 8mila della quota 102 del Governo Draghi”.

Pe favorire l’inclusione lavorativa alcuni strumenti risultano fondamentali. “Siamo di

fronte ad un mondo che cambia molto velocemente, in questo contesto formazione e

orientamento rappresentano dei momenti cruciali per evitare la dispersione di risorse

umane, soprattutto tra le fasce giovani– ha detto Sala-. La collaborazione tra

pubblico e privato è di fondamentale importanza perché il sistema economico

lombardo conta il 50% di piccole e medie imprese che devono essere coinvolte in

questi processi”.

“Per accorciare la distanza tra le persone socialmente svantaggiate e il mercato del

lavoro anche il ruolo dei Comuni è essenziale – ha aggiunto Tajani- e l’integrazione tra

strumenti amministrativi diversi può essere la chiave per superare l’arretratezza del

Paese e riformare le politiche attive”.

Secondo il Bollettino del Sistema informativo Excelsior, realizzato

da Unioncamere e Anpal, la difficoltà di reperimento riguarda il 41,6% delle assunzioni

programmate, in aumento di quasi nove punti percentuali rispetto ad agosto 2021

quando il mismatch tra domanda e offerta di lavoro riguardava il 32,7% dei profili

ricercati. “Al tema quantitativo si aggiungono anche il tema qualitativo e

dell’orientamento che spesso non è strutturato né organizzato– ha spiegato Poggio-,

bisognerebbe lavorarci in base alle attitudini dei ragazzi, così come bisognerebbe

rafforzare la filiera tecnica per sostenere l’industria 4.0,e portare il lavoro nelle scuole

con percorsi duali”.

L’emergenza competenze e la necessità di acquisizione di nuove abilità

nell’osservatorio privilegiato di ManpowerGroup riporta di una situazione in cui alcuni

processi di trasformazione hanno subito un’accelerazione per via della pandemia da

Covid19. “Queste trasformazioni veloci stanno cambiando il tessuto imprenditoriale e

le relative esigenze – ha detto Gianantonio Bison-. Bisogna lavorare su nuovi processi

di reskilling e upskilling e analisi predittive affinché si possano creare maggiori

incontri tra domanda e offerta. Far rete mai come ora è diventato fondamentale”.

Sulla prevenzione delle crisi per un lavoro che riesca a guardare oltre, Rotondi ha

concluso che “siamo di fronte ad un futuro abbandonato e bisogna prendere nota di

tutti gli strumenti idonei a fronteggiarlo. Dobbiamo immaginare la cultura come

un’infrastruttura su cui costruire il futuro per i giovani”.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è

promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e

da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione

Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Una giornata di confronto e dialogo con ministri, amministratori regionali e locali il

prossimo 21 novembre a Milano

Advertisement

 

Milano, 16 novembre 2022– Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto

Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore lombardo Attilio Fontana, l’architetto

Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari

(Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a

Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia

Direzione Nord – A True Event.

 

Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in programma lunedì

21 novembre presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, alla luce della

composizione del nuovo Governo. Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i

rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui temi che

riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni ministeriali e del

netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

 

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è

promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e

da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione

Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione”  è il titolo dell’evento in calendario  lunedì 21 novembre a

partire dalle 09:30. Energia, trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia,

sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che

troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in programma che avrà

inizio alle ore 09:45 con i  saluti istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle

Stelline.

 

Alle 09:30 – VERSO LE REGIONALI – A TU PER TU CON: Attilio Fontana, Presidente

Regione Lombardia.

Alle 11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER L’ISTRUZIONE. Con Giuseppe Valditara,

Ministro dell’Istruzione e del Merito.

Alla stessa ora si terranno  GLI STATI GENERALI DELLA CASA con Marco Osnato,

Presidente Commissione Finanze Camera dei Deputati; Alan Rizzi, Assessore alla

Casa e Housing Sociale Regione Lombardia; Pierfrancesco Maran, Assessore alla Casa

e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella Saporito, Associate Professor of

Practice of Government, Health and Not for Profit SDA Bocconi School of

Management; Angelo Sala, Presidente Aler Milano; Simone Dragone, Presidente MM;

Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo Sgr; Fabio Cambiaghi, Direttore

Sviluppo Immobiliare CMB Casa.
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Alle 11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER L’AMBIENTE. Con Gilberto Pichetto Fratin,

Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica

Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI con

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al Cipe;

Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore all’Ambiente

Regione Lombardia; Elena Grandi, Assessora all’Ambiente e Verde Comune di Milano;

Umberto Minopoli, Presidente Associazione Italiana Nucleare; Alessio Torelli, Chairman

& Managing Director Snam4Mobility; Paolo Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili

Carbotermo.

Alle 14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA. Integrata, multimodale e sicura.

Sostenibile?

Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della mobilità

sostenibili; Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità

sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra, Vicesindaca Città Metropolitana

Milano; Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di Milano; Andrea Gibelli,

Presidente FNM; Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle; Armando Brunini,

Amministratore Delegato SEA; Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM; Silvia

Grandi, Presidente Copma.

 

14:30 A TU PER TU CON Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità.

Alle 15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE- Intervengono: Stefano Bolognini, Assessore allo

Sviluppo Città metropolitana, Giovani e Comunicazione Regione Lombardia; Gaia

Romani, Assessora ai Servizi Civici e Generali Comune di Milano; Sergio Urbani,

Direttore Generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, CEO AREXPO; Alessandro

Russo, Presidente CAP Holding.

Alle 16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI- Intervengono:

Claudio Durigon, Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali; Cristina Tajani,

Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala, Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia

Cappello, Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del Lavoro Comune di Milano;

Monica Poggio, Vice President for University, Innovation and Human Capital

Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup;

Vito Rotondi, Economist Advisor.

Alle 17:00 PAROLE E IDEE POSSONO CAMBIARE LE CITTÀ con: Giancarlo Tancredi,

Assessore alla Rigenerazione Urbana Comune di Milano; Stefano Boeri, Architetto e

Urbanista, Presidente Triennale Milano; Enrico Pazzali, Presidente Fondazione Fiera.

Alle 18:00 GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE- Presentazione del

libro di: Giulio Tremonti, Presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari della

Camera dei Deputati; con Guido Guidesi, Assessore allo Sviluppo Economico Regione

Lombardia.

Alle 19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA con Francesco Paolo Sisto,

Viceministro alla Giustizia; Edmondo Bruti Liberati, Magistrato; Vinicio Nardo,
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2022 Europeo ILCA 6 e ILCA 7 Hyères: primo
giorno di regate. Bene Benini Floriani

Presidente Ordine degli Avvocati di Milano; Guido Camera, Presidente Associazione

Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, Fondatore Studio Bolognesi – Avvocati Penalisti

d’Impresa

Chiuderà l’evento alle 20:15 il panel HEROICI FURORI con Vittorio Sgarbi,

Sottosegretario di Stato al Ministero della Cultura; Morgan, Musicista e Autore e

Claudio Cecchetto, Produttore e Discografico.
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Home  > Tendenze  > Così con Valditara la scuola riscopre la gogna

Così con Valditara la scuola riscopre la gogna

Nella scuola italiana gli episodi di bullismo ci sono e pure numerosi, ma

l’umiliazione e la coercizione al lavoro non sono soluzioni, ma al contrario

potrebbero elevare ulteriormente il livello di violenza

Antonio Rinaldis

30 Novembre 2022 - 17.51

Qualche giorno fa, il 21 novembre il ministro dell’Istruzione e del Merito

Giuseppe Valditara, della Lega, ha partecipato a un evento a Milano,

chiamato “Italia, direzione nord”, promosso dall’associazione Amici delle

Stelline e dall’istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano di Milano, e in

quella circostanza, commentando alcuni episodi di bullismo avvenuti in

alcune scuole, ha esposto la sua innovativa visione pedagogica.  

Con riferimento a uno degli studenti protagonisti degli episodi di violenza

ha dichiarato che “Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché

soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica,

umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella

crescita e nella costruzione della personalità, di fronte ai suoi compagni è

Leggi anche
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lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la

collettività. Da lì nasce il riscatto”. 

Abbiamo riportato per intero la dichiarazione del Ministro perché è

importante tenere conto dell’argomentazione nel suo intento generale, per

poter meglio evidenziare ogni singola parte del discorso. 

Per intanto occorre fare una premessa che appare necessaria. La forza della

destra italiana in questi tempi difficili è la sua capacità di fornire risposte

demagogiche e superficiali a questioni reali e complesse. È la forza della

dossocrazia, la democrazia dell’opinione, che consiste nel proporre

soluzioni apparentemente facili e risolutive a problemi che appaiono invece

intricati. Questo approccio, che funziona in termini di consenso elettorale,

è purtroppo anche il grave limite della destra, che è abilissima nella

gestione propagandistica dell’opinione pubblica, ma è fallimentare nel

momento in cui i problemi e le questioni devono essere risolti attraverso la

difficile arte del governo. Sarebbe fin troppo facile ricordare che per anni

l’attuale Presidente del Consiglio ha ripetuto che l’unica soluzione al

problema migratorio fosse un blocco navale, ed ora che finalmente

potrebbe attuare quella misura ritenuta provvidenziale e risolutiva, non si

azzarda neppure a sfiorare l’argomento, consapevole delle ripercussioni

internazionali di una simile sciocchezza. Tuttavia, mentre era

all’opposizione, il/la Premier Meloni era convinta che quella fosse l’unica

soluzione ai flussi migratori, e molti elettori devono averla premiata anche

per questa ragione.  

Ma torniamo alle dichiarazioni di Valditara sul tema educativo e

pedagogico. Secondo il Ministro la pratica dell’umiliazione pubblica

dovrebbe entrare nella prassi scolastica, perché attraverso questa via lo

studente riuscirebbe a costruire la sua personalità. Sarebbe fin troppo

facile attingere all’immensa letteratura pedagogica e filosofica per

dimostrare che Valditara non sa quello che dice, ma forse la Storia

potrebbe offrici quale spunto interessante. Era in uso, soprattutto nel

Medioevo, uno strumento di tortura e di umiliazione chiamato gogna, con

il quale venivano esposti nei luoghi maggiormente frequentati, piccoli

criminali, che potevano essere maltrattati e umiliati per giorni dal
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pubblico, che ricorreva a ogni forma di vessazione fisica e psicologica.

Questi strumenti, come d’altronde anche le esecuzioni capitali, avevano uno

scopo didattico, dovevano dissuadere i cittadini da qualunque tentazione

criminale. Il reo veniva umiliato pubblicamente e ciò poteva e doveva

servire da insegnamento, dissuadere da comportamenti antisociali. Anche

in quel caso l’umiliazione era una sorta incivilimento, una sorta di terapia

inclusiva, anche se i metodi possono oggi apparire eccessivi e soprattutto

lesivi dei diritti del reo. 

Nella visione del Ministro i lavori socialmente utili sarebbero l’equivalente

della gogna medievale. Tralasciando il fatto che il lavoro non può essere

una punizione, ma dovrebbe essere un mezzo di promozione sociale e

umana, l’ideologia di Valditara, al di là delle rettifiche che lo stesso

Ministro è stato costretto a operare, corrisponde alla visione di una società

violenta e gerarchica, fobica rispetto alla diversità, che criminalizza le

devianze, senza sforzarsi di comprenderle. 

Nella scuola italiana gli episodi di bullismo ci sono e pure numerosi, ma

l’umiliazione degli studenti e la coercizione al lavoro non sono affatto

soluzioni, ma al contrario potrebbero elevare ulteriormente il livello di

violenza e di tensione fra studenti e istituzione scolastica, con conseguenze

laceranti e insostenibili. 
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L'INTERVISTA

Zagrebelsky: scuola, merito e umiliazioni
ANNALISACUZZOGREA

el mezzo di questa intervi-
sta, Gustavo Zagrebelsky

va verso una delle molte librerie
di casa, prende una copia sgual-
cita dei Fratelli Karamazov e cer-
ca avidamente il passaggio in cui Gru-
shen'ka manda il suo ultimo messag-

"Gli studenti
che fanno a gara
per farsi notare

sono insopportabili"

gio a Dmitrij. E' mutuato dalle
parole di Dostoevskij, il finale
de La lezione: «Un'ora sola,
un'oretta d'amore che la scuola
ti ha dato e che tu hai ricevuto,

può essere tenuto a mente e valere
per tutta la vita che resta». - PAGINE 12-13
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L'INTERVISTA

Gu stavo Zagrebe1s'.
"Altro che merito e umiliazioni

in aula si cresce insieme
l'eccellenza è un inganno"

ll costituzionalista: "A me le riforme della scuola sono sempre interessate poco
ci sono tante energie che andrebbero scoperte e sollecitate"

ANNALISA COZZO CREA

chiamava della Pubblica Istruzione
— è o è stato probabilmente uno diT el mezzo di questa interni- quei professori che quando entra-

sta, Gustavo Zagrebelsky no in aula si sentono a disagio. So-
va verso una delle molte li- no quelli che non amano stare con i
brerie di casa, prende una ragazzi, guardarli, scoprirli. A diffe-

copia sgualcita dei Fratelli Karama- renza di chi, quando entra in classe,
zov e cerca avidamente il passaggio dice: "Che bello!"».
in cui Grushen'ka manda il suo ulti- E magari quando suona la campa-
mo messaggio a Dmitrij. E' mutua- nella esclama: «Oh noo». E sente
todalleparolediDostoevskij,ilfina- esclamare lo stesso dall'altro la-
le de La lezione: «Un'ora sola, un'o- to della cattedra, come scrive
retta d'amore che la scuola ti ha da- quando lei parla delle lezioni riu-
to e che tu hai ricevuto, può essere scite.
tenuto a mente e valere per tutta la «Credo che nei concorsi pubblici
vita che resta». per l'insegnamento, piuttosto che
Prima di essere un giurista, uno chiedere quanti elefanti aveva An-

studioso, un costituzionalista, Za- nibale nella battaglia di Canne o
grebelsky è un inse- quante sconfitte abbia subito Napo-
gnante. Lo è stato leone Bonaparte, bisognerebbe do-
all'università, tutto- mandare: ma tu, coi ragazzi, ti trovi
ra va nelle scuole a bene? Perché se non è così, la scuo-
parlare di Costitu- la, l'università, non sono il posto
zione e diritti. Con giusto per te».
un'idea di lezione, Qual è la ricetta della lezione per-
di aula, di scuola, fetta?
che — com'è eviden- «Devi avere in testa l'oggetto della

te in questo libro appena uscito per tua spiegazione e poi, per tutto il
Einaudi - è un pensiero puro sulla tempo, girarci intorno. Ma non da
democrazia. E confligge con le paro- solo. Chi ascolta deve compiere con
le d'ordine che piovono dal gover- te questa passeggiata, come la chia-
no: il merito che diventa esclusio- maya Pavel Florenskij. Si cammina
ne, l'umiliazione scambiata per insieme, uno vede qualcosa, un al-
umiltà, le scelte scolastiche da com- tro un'altra, si torna indietro, si
piere in base alle necessità del mer- guarda da una prospettiva diversa,
cato. «Chi dice cose di questo gene- si scava. Il bello dello scavare nelle
re — sostiene il professore prenden- cose del pensiero è che non c'è un
do spunto da certe ultime dichiara- fondo, un punto d'arrivo. Puoi sem-
zioni di chi sta al vertice del delica- pre spostare lo sguardo, andare ol-
tissimo Ministero che una volta si tre. E' un lavoro entusiasmante. La

produzione di idee è una grande
gioia cui non può attingere chi sa
troppo».
Il rischio dell'erudizione?
«Non sapere troppo è la premessa
della creatività. Chi sa tutto, lo dice-
vano sia Nietzsche che Thomas
Mann, non ha più curiosità per nien-
te. Il compito di chi insegna è susci-
tare interesse prima ancora che co-
municare conoscenza. Invece,
quanti sono i professori che piaccio-
no al Ministero i quali, davanti allo
studente che in classe, durante la le-
zione, bofonchia o parla col compa-
gno, dicono "Stai zitto", se non an-
che "Vai fuori!"? E invece, quel che
bisognerebbe fare è chiedere: qual
è il problema? Dillo anche a noi. Per-
ché la lezione è di tutti e, tantome-
no, di "uno contro tutti"».
L'idea dei lavori socialmente utili
da imporre ai bulli la lascia per-
plesso?
«Se nella scuola entra la violenza,
fisica o psicologica che sia, siamo
davanti a un fallimento radicale
della sua missione. Non si tratta di
pensare a singole punizioni quan-
to di creare le condizioni perché
non accada mai più. E questo non
si realizza con l'umiliazione né tan-
to meno mandando il bullo da solo
quattro ore in biblioteca come, in-
credibilmente, ho sentito propor-
re. Non è alimentando la rabbia di
un ragazzo, che si risolve il proble-
ma: al contrario».
Lei scrive che negli anni abbiamo
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fatto dei passi avanti rispetto a
quando si vedeva «la scuola come
costrizione, il maestro come sor-
vegliante e talora vessatore». «E in-
vece, le idee che ho sentito in questi
giorni riportano proprio a quel mo-
dello antico, superato, inutile».
E' un rischio anche il mito dell'ec-
cellenza? Quando accenna al film
L'onda, dopo aver demolito L'atti-
mo fuggente perché vede nel pro-
fessore incantatore un esercizio
di narcisismo e manipolazione,
parla del «rischio della scuola
quando si ripromette di allevare i
propri studenti nel mito dell'eccel-
lenza che isola, insuperbisce, ma
alla fine conduce al disastro».
«Se è vista come virtù singolare,
individuale, l'eccellenza può esse-
re l'inizio di molte cose brutte.
Nelle facoltà di giurisprudenza
c'è molta competitività, ma io di-
cevo ai miei studenti: non dovete
puntare al 30 e lode, che significa
sapere anche le note a pie' di pagi-
na. Puntate a127. Diciamo la veri-
tà, gli studenti che fanno a gara
per farsi notare, quelli che vengo-
no all'orario di ricevimento senza
aver niente da dire ma solo per ap-
parire più presenti, più studiosi,
sono insopportabili».
Se continua così le diranno che
vuole mortificare il merito. Infran-
ge le linee guida del tempo nuovo.
«Mi hanno raccontato che alla
Normale di Pisa la competitività è
arrivata al punto che quando si ha
un collega di corso rivale cui vie-
ne affidata una particolare ricer-
ca, si va in biblioteca a sottrarre i
libri che potrebbero servirgli. E'
questa, l'eccellenza? Io credo che
non lo sia, che eccellere significhi
puntare alla crescita della classe,
non del singolo».
E come si fa?
«Nella sua vita un insegnante è mol-
to spesso, quasi sempre, di fronte a
un bivio. Ha in classe una quota di
bravi e una di non bravi, per le più va-
rie ragioni. Cosa deve fare? Ripetere
le stesse cose cento volte con i primi
che cominciano a stufarsi per tirare
su quelli non bravi? Oppure sacrifi-
care quelli che hanno meno capacità
lasciandoli indietro per andare oltre
e far avanzare un pezzo di classe, l'a-
vanguardia potremmo dire?».
E' un dilemma risolvibile?
«Non con una regola precisa. Non
c'è una risposta generale e astrat-
ta. Ma un insegnante consapevole
delle proprie responsabilità trove-
rà un modo che passa, io credo, dal
far capire ai più capaci che sono lo-

ro a doversi far carico degli altri.
Superando l'atteggiamento egoi-
stico di chi vuole primeggiare e de-
dicando molte energie ai meno
bravi. Ecco, gli insegnanti che rie-
scono a fare questo sono quelli che
in classe stanno bene».
Quindi porre il merito al centro
della formazione è un modo
strabico di guardare ai proble-
mi della scuola?
«Una cosa è il merito, un'altra la
meritocrazia. Perché il merito più
che al potere— kratos - dovrebbe es-
sere collegato alla responsabilità.
Il tuo merito deriva da quel che la
scuola ti ha offerto, quindi ora devi
restituire».
Non mi pare l'idea che va per la
maggiore nel governo e anche in
un pezzo di centrosinistra.
«Certo, perché l'idea dominante è
passare sopra la testa degli altri, fare
carriera. Vedo genitori che si affanna-
no a cercare per i figli le scuole ingle-
si, il master in finanza internaziona-
le. Ma dico: poveri ragazzi! Program-
mati per il successo, come la monaca
di Monza lo era per diventare suora.
Dove va a finire la loro libertà?».
La scuola italiana è pubblica. Qual-
cuno in modo spregiativo dice: di
massa. Lei scrive, di tutti. Eppure ha
tratti di elitarismo, esclusione socia-
le, segregazione dei meno bravi.
Com'è possibile?
«La formazione delle classi è un at-
to politico che dovrebbe essere di-
scusso da tutti, non affidato a crite-
ri irrazionali come l'indirizzo di ca-
sa o le pressioni dei genitori influen-
ti. La Stampa ha usato, citando Pri-
mo Levi, l'espressione I sommersi e i
salvati quando si consumava quella
scelta terribile sul molo di Catania,
tra chi salvare e chi no, senza ren-
dersi conto — spero — che si stava
operando una selezione come
quando arrivavano i "trasporti" ai
campi di concentramento. Ecco, an-
che nella scuola mi pare ci siano i
sommersi, quelli che hanno meno
strumenti e più difficoltà; i salvati
perché più studiosi, fortunati o fur-
bi; e poi una vasta area grigia».
Cosa vede nella zona grigia?
«Vedo apatia. E questo mi fa paura.
Se pialliamo gli studenti riempen-
doli di nozioni, uccidiamo la loro
creatività e non ci rendiamo conto
del danno che facciano alla società
tutta intera».
Lei, eresia o utopia, propone an-
che di abolire i voti. E forse anche
l'interrogazione vista, con un po'
di sadismo, come interrogatorio.
«L'esame deve servire a controllare la

preparazione di base, il terreno mini-
mo per fare un discorso sull'argomen-
to in questione, la capacità di articola-
re un pensiero autonomo. Il resto
non serve. Io nei miei ultimi anni di in-
segnamento distribuivo solo 30. I
miei amici mi chiedevano: ma come?
E io: ma non sapete quanti ne ho man-
dati indietro perché tornassero più
preparati sulle basi!».
Il contrario dell'umiliazione.
«Esattamente. Ma le idee che circola-
no oggi, in tempi di restaurazione
dell'autorità quale che sia, viene da
chi pensa che la scuola, la classe, gli
studenti, gli insegnanti, siano una
cosa morta. Da plasmare, manipola-
re, rendere uniforme. Altri, fortuna-
tamente, pensano che la scuola sia e
debba essere una cosa viva. L'incon-
tro con la realtà viene prima di qual-
siasi dogma, di qualsiasi assioma pe-
dagogico, di qualsiasi circolare o li-
nea-guida ministeriale».
Questa politica parla di ragazzi, di
studenti, come qualcosa da cor-
reggere, raddrizzare, redimere.
«Esattamente. Ed è grave quando
questo tipo di messaggio arriva non
tanto dal mondo della scuola, ma
dall'alto, dal ministro. A me le rifor-
me della scuola sono sempre interes-
sate poco. Perché se vuoi migliorare
devi partire dall'esperienza. Ci sono
tante energie che andrebbero sco-
perte, sollecitate. La lezione è il mo-
mento principe. Può e deve essere
un'ora d'amore appassionato per la
conoscenza che, se hai incontrato
una volta, potrebbe accompagnarti
per tutta la vita». —

O RIPRODUZIONE RISERVATA

"Poveri ragazzi
programmati

per il successo, dove va
afinire la loro libertà?"
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II ministro e la polemica

"Evviva l'umiliazione,
che è un fattore fonda-
mentale nella crescita e
nella costruzione della
personalità": è subito
scoppiata la polemica
per le parole del ministro
dell'Istruzione e del Meri-
to Giuseppe Valditara, in-
tervenuto a Milano all'e-
vento "Italia, Direzione
Nord". In questa occasio-
ne ha parlato della neces-
sità di "ripristinare non
soltanto la scuola dei di-
ritti ma anche la scuola
dei doveri".

I CONCORSI

Credo che nei
concorsi, piuttosto
che chiedere quanti
elefanti aveva
Annibale,
bisognerebbe
chiedere: ma tu,
con i ragazzi,
ti trovi bene?

LA SPIEGAZIONE

LA CREATIVITÀ

Non sapere troppo
è la premessa
della creatività.
Chi sa tutto,
lo dicevano
sia Nietzsche
sia Thomas Mann,
non ha più curiosità
per niente

Devi avere in testa
l'oggetto della tua
spiegazione e girarci
intorno: chi ascolta
deve compiere
con te una
passeggiata
come la chiamava
Pavel Florenskij

4 / 5
Pagina

Foglio

30-11-2022
1+12/3

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

Quotidiano

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 98



Il libro

GUSTAVO ZAGREBELSKY

LA LEZIONE

La Lezione di Gustavo Zagre-
blesky è edito da Einaudi (120
pagine,13 euro)

Giurista, Gustavo Zagrebelsky è stato giudice co-
stituzionale dal 1995 al 2004 e presidente della
Corte costituzionale nel 2004. E professore eme-
rito della Facoltà di Giurisprudenza dell'Università
degli Studi di Torino dal 2009
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"Bisogna ascoltare i giovani per dare risposte migliori" Reagisci | 4

L'HIV, purtroppo, non ha mai smesso di circolare. Anzi, a causa della minor
informazione, negli ultimi anni la sua pericolosità è stata sottovalutata,
soprattutto dai giovani. Lo dimostrano i dati delle nuove infezioni che ogni anno
si registrano in Italia e che si mantengono elevate tra i 25 e i 29 anni. In vista
della prossima "Giornata mondiale contro l'Aids" del 1° dicembre, il tema
"giovani e HIV" è stato affrontato da Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo
Città metropolitana, Giovani e Comunicazione della Regione Lombardia, in
un'intervista rilasciata nell'ambito della rassegna "Italia Direzione Nord Una
nuova stagione", tenutasi a Milano nei giorni scorsi. Assessore Bolognini, la Regione Lombardia è sempre attiva nel
sostenere i giovani: dà lavoro, fa comunicazione, record anche di visite sui social. Cosa si sta facendo per integrare i
giovani in una città che cresce e che cambia? "Attraverso la legge regionale e tramite diversi Bandi, Regione Lombardia
ha promosso la crescita, l'autonomia e il protagonismo dei giovani, sia quelli in difficoltà sia quelli più performanti.
Abbiamo tanti ragazzi che vivono situazioni di difficoltà, magari di povertà educativa, ma abbiamo anche tanti ragazzi
che qui vengono per studiare, per lavorare, per crescere. Regione Lombardia deve dare risposte a entrambi". Parlando
di giovani e di HIV: cosa è stato fatto fino a oggi per sensibilizzare i giovani su questo tema e parliamo anche di
screening, oltre che di sensibilizzazione? "Vorrei soffermarmi, qui, sugli aspetti di comunicazione, più che su quelli
sanitari, che pure sono importantissimi: Regione ha realizzato o promosso e divulgato diverse campagne di
prevenzione, consapevolezza e di informazione e, secondo me, la cosa bella è che sono stati i giovani stessi a
chiedercelo. Questo è un segnale molto positivo. I giovani hanno consapevolezza, hanno grandi capacità, hanno voglia
di essere ascoltati e anche di capire e di essere informati. Quando riusciamo a raggiungerli, i risultati sono positivi". I
social sono importanti per raggiungere i giovani sul tema dell'HIV? "Assolutamente, sono molto importanti: le
campagne più recenti di Regione Lombardia che hanno funzionato meglio sono arrivate sui social, su Instagram e, in
particolare, su TikTok, che non è un canale, magari, che le Amministrazioni utilizzano spesso, ma che, invece, è
fondamentale per raggiungere i giovani". In Lombardia è stata costituita l'Agenzia per le malattie infettive. Cosa ritiene
possa essere fatto per inserire il tema giovani e HIV anche nell'agenda dei lavori di questa nuova realtà? "Ascoltare i
giovani è quello che dobbiamo fare. Poi si possono realizzare campagne di prevenzione e screening, anche iniziative
personalizzate, ma importante è ascoltare i giovani. Capire i bisogni e capire i loro linguaggi per dare risposte migliori".
Microsoft potrebbe guadagnare una commissione in caso di acquisto di un prodotto o servizio tramite i link consigliati
in questo articolo. (Adnkronos) ‐ Gli attacchi notturni della Russia contro l'Ucraina hanno colpito un punto di
distribuzione del gas nel distretto di Zaporizhzhia, causando un incendio che poi è stato spento. Ad annunciarlo su
Telegram alle prime ore di oggi è stato Oleksandr Starukh, capo dell'Amministrazione regionale militare di
Zaporizhzhia. Non si hanno notizie di feriti. "In uno degli insediamenti del distretto di Zaporizhzhia, un punto di
distribuzione del gas è stato danneggiato a seguito dell'esplosione di un razzo, probabilmente un S‐300, che ha
causato un incendio. Fortunatamente, non ci sono feriti", ha scritto. Contenuto sponsorizzato Altro per te
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Così con Valditara la scuola riscopre la gogna
Autore : globalist

Così con Valditara la scuola riscopre la gogna (Di mercoledì 30 novembre 2022) Qualche giorno

fa, il 21 novembre il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara, della Lega, ha

partecipato a un evento a Milano, chiamato "Italia, direzione nord", promosso dall'...
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L'INTERVISTA Stefano Bolognini

«Bisogna ascoltare i giovani
per dare risposte migliori»
L'assessore regionale lombardo: «I social sono
fondamentali per sensibilizzare e prevenire»

Viviana Persiani

L'HIV, purtroppo, non ha mai smes-
so di circolare. Anzi, a causa della mi-
nor informazione, negli ultimi anni la
sua pericolosità è stata sottovalutata, so-
prattutto dai giovani. Lo dimostrano i
dati delle nuove infezioni che ogni an-
no si registrano in Italia e che si manten-
gono elevate tra i 25 e i 29 anni. In vista
della prossima «Giornata mondiale con-
tro 1'Aids» del 1° dicembre, il tema «gio-
vani e HIV» è stato affrontato da Stefa-
no Bolognini, Assessore allo Sviluppo
Città metropolitana, Giovani e Comuni-
cazione della Regione Lombardia, in
un'intervista rilasciata nell'ambito del-
la rassegna «Italia Direzione Nord Una
nuova stagione», tenutasi a Milano nei
giorni scorsi.
Assessore Bolognini, la Regione
Lombardia è sempre attiva nel soste-
nere i giovani: dà lavoro, fa comuni-
cazione, record anche di visite sui
social. Cosa si sta facendo per inte-
grare i giovani in una città che cre-

sce e che cambia?
«Attraverso la legge regionale e trami-

te diversi Bandi, Regione Lombardia ha
promosso la crescita, l'autonomia e il
protagonismo dei giovani, sia quelli in
difficoltà sia quelli più performanti. Ab-
biamo tanti ragazzi che vivono situazio-
ni di difficoltà, magari di povertà educa-
tiva, ma abbiamo anche tanti ragazzi
che qui vengono per studiare, per lavo-
rare, per crescere. Regione Lombardia
deve dare risposte a entrambi».
Parlando di giovani e di HIV: cosa è
stato fatto fino a oggi per sensibiliz-
zare i giovani su questo tema e par-
liamo anche di screening, oltre che
di sensibilizzazione?
«Vorrei soffermarmi, qui, sugli aspet-

ti di comunicazione, più che su quelli
sanitari, che pure sono importantissi-
mi: Regione ha realizzato o promosso e
divulgato diverse campagne di preven-
zione, consapevolezza e di informazio-
ne e, secondo me, la cosa bella è che
sono stati i giovani stessi a chiedercelo.
Questo è un segnale molto positivo. I
giovani hanno consapevolezza, hanno

grandi capacità, hanno voglia di essere
ascoltati e anche di capire e di essere
informati. Quando riusciamo a raggiun-
gerli, i risultati sono positivi».
I social sono importanti per raggiun-
gere i giovani sul tema dell'HIV?
«Assolutamente, sono molto impor-

tanti: le campagne più recenti di Regio-
ne Lombardia che hanno funzionato
meglio sono arrivate sui social, su Insta-
gram e, in particolare, su TikTok, che
non è un canale, magari, che le Ammi-
nistrazioni utilizzano spesso, ma che,
invece, è fondamentale per raggiunge-
re i giovani».
In Lombardia è stata costituita
l'Agenzia per le malattie infettive.
Cosa ritiene possa essere fatto per
inserire il tema giovani e HIV anche
nell'agenda dei lavori di questa nuo-
va realtà?
«Ascoltare i giovani è quello che dob-

biamo fare. Poi si possono realizzare
campagne di prevenzione e screening,
anche iniziative personalizzate, ma im-
portante è ascoltare i giovani. Capire i
bisogni e capire i loro linguaggi per da-
re risposte migliori».
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IN VISTA DEL 1° DICEMBRE

Uniti nella lotta all'HIV:
l'iniziativa artistica
In occasione della «Giornata Mondiale per la lotta
aIPHIVIAIDS» del i' dicembre, Luchadora, artista del
collettivo contro lo stigma «Conigli Bianchi», con Gí-
lead Sciences e diverse associazioni non profit ope-
ranti nell'area della prevenzione e dell'assistenza
dell'HIV, ha realizzato un'opera artistica con una crea-
tività ispirata ai temi della collaborazione, della lotta
allo stigma, della ricerca scientifica e al concetto di
U=U. «La Giornata del 1' dicembre - afferma Cristina
Le Grazie, Direttore Medico di Gilead Sciences - è un
appuntamento importante per tutti coloro che lottano
per un futuro senza HIV. Gilead è da sempre in prima
linea per portare al paziente non solo terapie trasfor-
mative, ma anche per farsi parte attiva per il raggiun-
gimento di questo obiettivo. Attraverso la collabora-
zione vogliamo ribadire l'impegno al fianco delle as-
sociazioni pazienti, delle istituzioni e della classe me-
dica, per favorire l'informazione e la conoscenza, per
abbattere lo stigma e contribuire al miglioramento
della qualità di vita delle persone con HIV».

STRUMENTI

«Instagram e soprattutto
TikTok utili

per centrare l'obiettivo»

ISPIRAZIONI Sopra, l'assessore Stefano Bolognini.
A destra, l'opera di Luchadora, ispirata ai temi

della collaborazione, della lotta allo stigma, della.
ricerca scientifica e al concetto di U=U

PUNTI DI FORZA

«I ragazzi hanno grandi

capacità, voglia di capire

e di essere informati»
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Scuola: Valditara, istruzione tecnico-professionale deve
essere percorso di serie A
Posted by fidest press agency su lunedì, 28 novembre 2022

“Serve che l’istruzione tecnico-professionale sia un percorso formativo di serie A e non di

serie B come è stato spesso considerato”. Lo ha detto il Ministro dell’Istruzione e del

Merito, Giuseppe Valditara, intervenuto a “Italia Direzione Nord – A True Event” in corso al

Palazzo delle Stelline. “Il 45% delle richieste lavorative delle imprese è disatteso perché

mancano le qualifiche adeguate che corrispondono a un milione e 200 mila posti di lavoro:

la sfida è che quei posti vengano occupati”.

Share this: google

E-mail Facebook LinkedIn Twitter Altro

This entry was posted on lunedì, 28 novembre 2022 a 00:24 and is filed under scuola/school.
Contrassegnato da tag: istruzione, scuola, valditara. You can follow any responses to this entry
through the RSS 2.0 feed. You can leave a response, oppure trackback from your own site.
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Home   Apertura   Lavori socialmente umili – l’altro problema delle dichiarazioni di Valditara – ...

Apertura Politica Politica internazionale

Lavori socialmente umili – l’altro
problema delle dichiarazioni di
Valditara – Editoriale

È quasi una settimana che tutti, Italiani all’estero compresi, abbiamo imparato il nome

del ministro all’Istruzione e al Merito Giuseppe Valditara, in seguito alle sue

bizzarre dichiarazioni sull’importanza dell’umiliazione. Probabilmente la maggior parte

di noi è stufa di sentirne parlare (io, per esempio lo sono) e presa da altre

considerazioni, dalla cronaca, dalla geopolitica, come è giusto che sia. Eppure, dopo

diversi giorni passati a sentir criticare le dichiarazioni di Valditara del 21 novembre, non

posso fare a meno di notare che nel discorso generale manca qualcosa di importante.

In altre parole, mi sembra che quasi tutte le giustissime obiezioni mosse al ministro

abbiano mancato uno dei due punti fondamentali, concentrandosi esclusivamente

sull’altro.

La frase “incriminata” del ministro Valditara

Ricapitoliamo brevemente per coloro che, nell’ultima settimana, abbiano avuto la

By  Angela Fiore  - 28 November 2022

Segui Il Mitte!

      

A Berlino arrivano 11 minori non
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fortuna di vivere in una grotta senza accesso a internet. Il ministro all’Istruzione e

al Merito Giuseppe Valditara (Lega), intervenendo a un evento a Milano dal

suggestivo titolo “Italia, direzione nord”, ha parlato, fra le altre cose dei lavori

socialmente utili. Nel suo discorso ha spiegato che, quando un adolescente, uno

studente, fa qualcosa di molto sbagliato, il suo atto deve essere stigmatizzato

pubblicamente e che, se la scuola si limita a sospenderlo, il mariuolo potrebbe

utilizzare quel tempo libero per diventare ancora più mariuolo, per darsi allo spaccio o

alla criminalità organizzata. Tralasciando l’idea delle malefatte scolastiche come

“gateway drug” per la camorra, qual è la soluzione del ministro? I lavori socialmente

utili, possibilmente all’interno della comunità scolastica – Valditara non specifica, ma

vien fatto di pensare che stia suggerendo di affidare ai potenziali criminali alcune delle

mansioni normalmente svolte dal personale non docente, come la pulizia degli

ambienti.

Qui arriva la perla: solo lavorando per la collettività ma, più ancora, umiliandosi di

fronte ai compagni, il marrano capirà di aver fatto qualcosa di sbagliato e servirà da

esempio anche agli altri. La frase sulla quale tutte le critiche si sono concentrate è

quella secondo cui l’umiliazione sarebbe “un fattore fondamentale nella crescita

e nella costruzione della personalità”. E questa – lo confermerà qualsiasi

educatore degno di questo nome – è una barbarie concettuale e culturale. Lo

sappiamo tutti, lo abbiamo sperimentato tutti.

Due diversi modi di guardare al lavoro per gli altri: Valditara vs
Steinmeier

L’umiliazione non forgia il carattere, lo distorce. Dall’umiliazione si generano rancore,

desiderio di vendetta, ferocia, odio per il sistema. Queste sono ovvietà che non vale la

pena ricordare in questo contesto, perché ne hanno già parlato anche i sassi. Io ho un

altro problema, con le dichiarazioni del ministro Valditara, un problema che sta a

monte.

Tweets di @il_Mitte

l’allarme...
 

Il Senato di Berlino continua a lanciare l'allarme,

anche a livello federale, rispetto alla difficoltà di

gestire l'attuale ondata migratoria. Già poche

settimane fa,...

Angela Fiore - 28 November 2022 0

Accoltellamento a Friedrichshain,

due arresti. Polizia spara al

pitbull di un...

28 November 2022

Il castello di Schönhausen: da

fuga di una regina triste a...

27 November 2022

Nuovo traguardo per Paolo

Apollo, il piastrellista caivanese

partito da zero...

26 November 2022

Attivisti del clima bloccano

l’aeroporto di Berlino: 750

passeggeri a terra

26 November 2022
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Più che un problema, il mio è un timore. Ho timore che il ministro non abbia

assolutamente compreso il senso dei lavori socialmente utili.

Da emigrata italiana in Germania con un certo occhio alla politica locale, caso vuole

che abbia sentito il Presidente della Repubblica tedesco Frank-Walter

Steinmeier parlare proprio di questo argomento, di recente. Il tono e il contesto

erano diversi: quello che il Presidente Steinmeier propone è un servizio civile

obbligatorio generalizzato, il cui scopo dovrebbe essere quello di forgiare un senso di

solidarietà e di comunità, insegnare a tutti, giovani e adulti, che in una società si ha

bisogno gli uni degli altri e che sostenersi a vicenda è bello, che è ciò che ci rende

umani. Lavorare per la collettività, magari tenendo pulito uno spazio comune oppure

occupandosi di chi ha bisogno di aiuto, non è una circostanza percepita come

“umiliante”. Non è un deterrente da presentare al prossimo, al giovane, allo studente,

con il messaggio implicito “comportati bene, altrimenti finirai anche tu a pulire i bagni!”

Leggi anche:

Steinmeier su ARD: “sì al servizio sociale obbligatorio: è

importante fare qualcosa per gli altri”

È questa la critica che non ho letto – e che quindi ho deciso di scrivere – alle

affermazioni del neo-insediato ministro all’Istruzione e al Merito (e, a quanto pare,

anche al Demerito). Non solo l’umiliazione non fa bene allo spirito, ma quella che egli

prospetta non è o almeno non dovrebbe essere un’umiliazione.

Il Presidente della Repubblica tedesco Frank-Walter Steinmeier. Foto: EPA-EFE/Radek Pietruszka POLAND OUT

Di quali lavori ci si dovrebbe vergognare?

Perché, se essere “condannati” ai lavori socialmente utili è un’umiliazione, ne

consegue che chi quei lavori li fa normalmente esista, nello scenario descritto dal

ministro, in una condizione di “umiliazione perpetua”. E mi viene da chiedere: come

guarda il ministro ai bidelli? Ai dipendenti delle aziende di nettezza urbana? Ai giardinieri
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pubblici? Alla persona o alle persone che si occupano di tenere pulita la sua casa? A chi

assiste gli anziani? A chi lavora nelle strutture di cura? Dove si traccia la linea fra lavori

veri e lavori che equivalgono a una sanzione disciplinare? Quali lavori sono umilianti?

È umiliante servire i pasti in una mensa per i poveri? E in una mensa aziendale? Fare il

bidello è più o meno umiliante che fare le fotocopie in segreteria per il preside? L’OSS

qualificato è più o meno umiliato della badante senza titoli di studio? Quello

dell’infermiere forse non è un lavoro umiliante, visto che richiede la laurea, ma è

umiliante cambiare pannolini negli asili nido? È umiliato il giardiniere che taglia l’erba del

parco pubblico? È umiliato l’operaio, nonostante il suo stipendio sia di parecchio

superiore a quello del consulente freelancer (che però, non so perché, sospetto non

sia considerato dal ministro Valditara un lavoro umiliante)? Di quali lavori ci si deve

intrinsecamente vergognare? Di quelli che ci mettono al servizio degli altri? O di quelli

pagati poco? O di quelli per i quali non ci vuole una laurea e nemmeno un diploma? Chi

pulisce un ufficio è più o meno umiliato di chi lavora alla cassa del supermercato? Il

commesso del negozio è umiliato? E il camionista? Il trasportatore è umiliato se

dipendente ed esonerato dall’umiliazione se padroncino? Possiamo andare avanti.

Zenone avrebbe di che ridere per giorni.

Brutti ricordi degli anni ’90

Ricordo un’insegnante del mio liceo classico – a oggi, una delle persone peggiori che

abbia mai conosciuto e curiosamente in sintonia con Valditara, nonostante nessuno

l’abbia mai fatta ministro – che amava umiliare gli studenti che prendevano brutti voti,

dicendo loro che “meritavano di andare in un istituto professionale”. Quando era in

forma, alzava l’asticella dell’umiliazione sostenendo “Se non sei capace di studiare

questa materia, dovevi fare ragioneria!” (evidentemente ignorando che chi va al

classico, come me, lo fa perché capra in matematica ed evidentemente incapace di

sopravvivere anche solo al primo anno di ragioneria). Non credo di aver mai assistito

a scene più diseducative di quelle, durante i miei anni formativi. E, francamente,

speravo che questo modo di pensare fosse stato sepolto insieme ai maglioni a

righe orizzontali e ai lupetti a costine color corda, con tutto il resto del

ciarpame degli anni ’90.

Vuoi notizie, commenti e informazioni su tutti gli
eventi più cool di Berlino? Iscriviti alla nostra
newsletter!

Inserisci il tuo indirizzo email e unisciti alla nostra community!

Iscriviti
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Quest’idea che si debba a tutti i costi evitare di essere visti come persone che

lavorano al servizio degli altri, che esistano lavori intrinsecamente dignitosi e

desiderabili e lavori che intrinsecamente non lo sono, è tossica, diseducativa e

pericolosa. E anacronistica. Mi fa venire in mente quell’alta società che Paolo

Pietrangeli derideva nella sua “Contessa” nel lontano 1966:

“Del resto mia cara, di che si stupisce

Anche l’operaio vuole il figlio dottore

E pensi che ambiente ne può venir fuori

Non c’è più morale, contessa”

Valditara e il tentativo di correggere comportamenti sbagliati con
insegnamenti peggiori

È l’opposto di quanto dice Steinmeier, il quale certamente non è un francescano né un

rivoluzionario, eppure, nel suo essere la quintessenza dell’istituzione e il simbolo dello

Stato, comunica un concetto semplice: lavorare per gli altri, prendersi cura della

propria comunità è una cosa bella che dovrebbe essere desiderabile per tutti.

Per Valditara invece no. Essere visti dai compagni nell’atto di passare l’anticalcare su

un lavandino o di raccogliere le cartacce da un’aiuola deve essere un’esperienza

talmente devastante per l’amor proprio del giovane italiano o della giovane italiana da

spingere con violenza il soggetto sulla via della rettitudine, lontano dalle canne,

dall’imbrattamento di muri con le bombolette, dalla violenza, dal bullismo e da

qualsiasi altra cosa, secondo il ministro, debba essere passibile di punizioni così

estreme e così formative.

Avendo maturato una certa esperienza professionale, mi sento di concludere questo

editoriale augurando agli adolescenti italiani di svolgere qualsiasi lavoro capiti loro di

fare al meglio delle proprie capacità ed esigendo il rispetto che al lavoro è dovuto,

sempre e comunque. Ragazzi e ragazze, l’unico luogo di lavoro da evitare è quello nel

quale vi si manca di rispetto. Il che, probabilmente, vuol dire che è sconsigliabile

andare a fare le pulizie a casa di Giuseppe Valditara.
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L’unico vero bullo e ̀ il ministro
Valditara

28/11/2022   ESTERI

Tutti gli articoli | Condividi | Avvisami | Mia Informazione

Il ministro dell'Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara, non riesce a
trattenersi dall’esibire prepotenza davanti alla platea e alle telecamere.
Qualche giorno fa il ministro dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara,
nel corso dell’incontro Italia-Direzione Nord, ha parlato dell’umiliazione come
“fattore fondamentale di crescita della personalità”. Il ministro dell’Istruzione e
del merito, Giuseppe Valditara, non riesce a trattenersi dall’esibire prepotenza
davanti alla platea e alle telecamere Travolto dalle polemiche di chi gli faceva
notare che la sua idea oltre che essere fasciatissima fosse anche contraria a
qualsiasi senso educativo si è scusato con la più cretina delle scuse: «ho
utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio ragionamento!» ha
spiegato i giornali. (LA NOTIZIA)
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La notizia riportata su altre testate

Per questo esiste la scuola, per questo esiste la famiglia. Difficile è essere
d’accordo. (Tecnica della Scuola)

Lo scrittore ed ex insegnante Fulvio Ervas: «Se fossi ancora a scuola, d’istinto mi
verrebbe da chiederle le dimissioni, quella parola non si può sentire» FULVIO
ERVAS (La Tribuna di Treviso)

Ma perché limitarsi solamente alla sospensione?" Lo ha detto il ministro
Valditara riproponendo "l'idea dei lavori socialmente utili, che educano alla
responsabilità". (Fanpage.it)

Di Valentina Santarpia Occorre trovare una soluzione agli episodi di violenza in
classe «anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è
sempre parsa molto utile, sono i lavori socialmente utili». (Corriere della Sera)

Interroga e preoccupa la “visione” del ministro Valditara È giusto mortificare un
adolescente che sbaglia, come ha dichiarato Giuseppe Valditara, ministro
dell’Istruzione (e del Merito)? Direi proprio di no: in tanti anni di insegnamento,
prima negli istituti professionali per l’industria e l’artigianato, poi agli
immigrati, mi sono reso conto che umiliare i ragazzi sarebbe un errore
imperdonabile. (Avvenire)

Come abbiamo riportato, il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe
Valditara, intervenuto all’evento “Milano direzione Nord, una nuova stagione
per l’istruzione”, a Palazzo delle Stelline ha ribadito quale sarebbe la soluzione
per arginare il fenomeno della violenza tra giovanissimi: i lavori socialmente
utili. (Tecnica della Scuola)

Lavori socialmente utili, Valditara: "Evviva l'umiliazione, è un fattore fondamentale della crescita".

Piovono critiche

Altri articoli

“Bulli da umiliare”. Perché
Valditara ha ragione

Polemiche sul ministro
Valditara per la frase sulle
punizioni per i bulli: «Evviva
l’umiliazione perché fa crescere»

Umiliazione, Giuliani: “Non è
mai educativa. Valditara si è
corretto, ma rimane un segnale
importante”

Umiliazione, lo scrittore Affinati
sulla frase del ministro
Valditara: “Nessun alunno va
messo fuori squadra, è la
sconfitta di un educatore”

"Umiliazione fattore di crescita",
bufera social sul ministro
Valditara
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Umiliazione, Giuliani: “Non è mai
educativa. Valditara si è corretto, ma
rimane un segnale importante”
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Intervenuto a Radio Cusano Campus, nel consueto angolo del direttore,
Alessandro Giuliani, direttore della Tecnica della Scuola, ha fatto il punto
sulla stretta attualità a proposito di scuola. La tematica principale della puntata
è stata, come era prevedibile, l’umiliazione, questione scomodata dal ministro
dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara. ASCOLTA IL PODCAST Da
una scuola affettuosa ad una scuola “umiliante”? Ecco cosa ha detto in merito il
nostro direttore Giuliani: “Abbiamo assistito a diverse esternazioni del
ministro Valditara, quella che ha fatto più discutere è stata quella relativa
all’umiliazione. (Tecnica della Scuola)
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La notizia riportata su altri giornali

Più tardi ha chiesto scusa per l’uso di un termine forte come «umiliazione», ma il
senso del suo pensiero è chiaro: prendi un bullo, mettilo a pulire i gabinetti della
scuola sotto lo sguardo irridente dei suoi compagni e avrai forgiato un uomo.
(Corriere della Sera)

Ospite di A cena da Maria Latella, il ministro dell'Istruzione e del Merito ha
annuito quando Bruno Vespa hanno proposto di far trascorrere le ore di lezione
da soli in biblioteca ai bulli e poi ha annunciato: "Manderò una lettera ai
genitori dei ragazzi delle medie con le necessità del mondo produttivo nelle loro
regioni, così le scelte saranno più consapevoli" (Il Fatto Quotidiano)

Continuano a far discutere le parole del ministro dell’Istruzione, Giuseppe
Valditara, sul ruolo dell’umiliazione dei giovani nella formazione delle loro
personalità. Ma per Enrico Galiano, insegnante e scrittore, il problema è che,
anche a scuola e tra gli educatori, non sia il solo a pensarla così: “L’umiliazione
non solo non funziona: ottiene l’effetto contrario, quasi sempre. (Il Libraio)

Di Valentina Santarpia Occorre trovare una soluzione agli episodi di violenza in
classe «anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è
sempre parsa molto utile, sono i lavori socialmente utili». (Corriere della Sera)

Come abbiamo riportato, il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe
Valditara, intervenuto all’evento “Milano direzione Nord, una nuova stagione
per l’istruzione”, a Palazzo delle Stelline ha ribadito quale sarebbe la soluzione
per arginare il fenomeno della violenza tra giovanissimi: i lavori socialmente
utili. (Tecnica della Scuola)

Poi ha chiesto scusa. Ilfattoquotidiano.it ha intervistato il più volte finalista al
premio Strega e professore da anni alle superiori, per ascoltare la sua
esperienza: "I più fragili non vanno mai umiliati, mai messi spalle al muro ma
responsabilizzati. (Il Fatto Quotidiano)

Umiliazione, lo scrittore Affinati sulla frase del ministro Valditara: “Nessun alunno va messo fuori

squadra, è la sconfitta di un educatore”

Pedagogia dell’umiliazione o della resp…

Altri articoli

“Bulli da umiliare”. Perché
Valditara ha ragione

Polemiche sul ministro
Valditara per la frase sulle
punizioni per i bulli: «Evviva
l’umiliazione perché fa crescere»

La «visione» umiliante di
Valditara

Il prof Galiano contro Valditara:
“umiliare uno studente per
educarlo è come rompere una
gamba a un attaccante per fargli
fare gol”

Valditara insiste sui lavori
socialmente utili contro
“indisciplina e disattenzione” a
scuola
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L’unico vero bullo e ̀ il ministro
Valditara
Il ministro dell'Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara, non
riesce a trattenersi dall’esibire prepotenza davanti alla platea e
alle telecamere.

Qualche giorno fa il ministro dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara, nel
corso dell’incontro Italia-Direzione Nord, ha parlato dell’umiliazione come “fattore
fondamentale di crescita della personalità”.
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Il ministro dell’Istruzione e del merito,
Giuseppe Valditara, non riesce a trattenersi
dall’esibire prepotenza davanti alla platea e alle
telecamere

La Notizia·Segui

Facebook Watch

Travolto dalle polemiche di chi gli faceva notare che la sua idea oltre che essere
fasciatissima fosse anche contraria a qualsiasi senso educativo si è scusato con
la più cretina delle scuse: «ho utilizzato un termine che non spiega affatto il
senso del mio ragionamento!» ha spiegato i giornali. Ha sbagliato a esprimersi.
Mica male per un ministro dell’Istruzione. In compenso, c’è da dire, è stato
umiliato praticamente da tutti, secondo la legge del contrappasso.

Ieri è apparso un video furiosamente stupido dello stesso ministro Valditara
ospite della trasmissione A cena con Maria Latella, in cui il ministro è attovagliato
con la conduttrice e Bruno Vespa mentre un cameriere in guanti bianchi serve
luculliane portate di cibo.

LEGGI L’EDIZIONE CARTACEA

Puoi leggere l’edizione cartacea de La Notizia
ovunque ti trovi su pc, tablet e smartphone.

Sfoglia

LA SVEGLIA DI GIULIO CAVALLI

L'unico vero bullo è Valditara. Il ministrodell'Istruzione non riesce a trattenersidall’esibire prepotenza davanti alla platea ealle telecamere
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Probabilmente a causa delle troppe endorfine rilasciate dalle pietanze il ministro
ci è ricascato: “ormai è diventato difficile entrare in una classe, perché gli episodi
di bullismo, di indisciplina, ma anche talvolta semplicemente di disattenzione
voluta, come il ragazzo che gioca con il cellulare mentre l’insegnante spiega, sono
sempre più diffusi. Ma perché limitarsi solamente alla sospensione? L’idea ad
esempio dei lavori socialmente utili, che ti educano alla responsabilità… Perché
un ragazzo deve portare in classe un cellulare? In classe si va per studiare”, ha
detto Valditara.

Si è trattenuto, a quel punto avrebbe potuto benissimo proporre i lavori forzati.
La lezione però è chiara: il vero bullo è proprio Valditara. Come tutti i bulli non
riesce a trattenersi dall’esibire prepotenza davanti alla platea e alle telecamere.
Come tutti i bulli intende le relazioni solamente come rapporti di forza in cui
deve vincere. Come tutti i bulli intende i suo potere solo come possibilità di
impartire punizioni.

Abbiamo avuto pessimi ministri dell’Istruzione (il sedicente Terzo polo ne sta
candidando una in Lombardia) ma Valditara potrebbe riuscire a umiliare tutti per
le nefandezze che riesce a pronunciare.

Pubblicato il 28 Novembre 2022- Aggiornato il 28 Novembre 2022 alle 10:11 di Redazione on-line
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Milano Post
Quotidiano di informazione e cultura

Fontana: asse diretto con governo per riforma sanità
Lombardia

 28 Novembre 2022  Milano Post  Leave A Comment

Tra i primi atti di un eventuale Fontana Bis alla guida della Regione Lombardia, il presidente

uscente indica la prosecuzione della riforma sanitaria attraverso una maggiore

collaborazione con il governo, “un asse più diretto che ci dia garanzie sia in merito di

finanziamento sia di ricerca di ampliamento del numero di medici e infermieri”. Sempre con

il governo – ha aggiunto Fontana intervistato durante un evento di Direzione nord al Palazzo

delle Stelline a Milano- occorre intervenire in zone della Lombardia “che subiscono la

concorrenza della Svizzera, con misure di carattere fiscale per evitare che tanti medici,

infermieri ma anche tanti imprenditori non superino il confine per svolgere la loro attività

imprenditoriale, depauperando il nostro territorio. Queste – ha detto – sono cose che

devono essere decise subito”. “Basterebbe che in certe categorie professionali ci fossero

defiscalizzazioni – ha aggiunto – la possibilità di mettere qualche euro in più in busta paga,

altrimenti vanno di là tutti. Noi formiamo e ci impoveriamo”. “Queste – ha osservato – sono

cose che a Roma si percepiscono un po’ poco”. Fontana ha anche sostenuto che occorre

occuparsi delle aree interne, “proseguendo quella visione di ampio respiro che abbiamo

presentato in questi mesi. Questo è l’argomento più importante – ha detto – interessa tanti

territori. Evitare che ci siano zone del nostro territorio zone meno privilegiate delle altre”.

        Milano Cronaca Economia E Politica Lombardia Esteri Scienza E Salute Cultura E Spettacolo Sport 
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L’unico vero bullo è il ministro Valditara
Qualche giorno fa il ministro dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara, nel corso
dell’incontro Italia‐Direzione Nord, ha parlato dell’umiliazione come “fattore
fondamentale di crescita della personalità”.

Il ministro dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara,
non riesce a trattenersi dall’esibire prepotenza davanti alla
platea e alle telecamere

Travolto dalle polemiche di chi gli faceva notare che la sua idea oltre che essere
fasciatissima fosse anche contraria a qualsiasi senso educativo si è scusato con la più
cretina delle scuse: «ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio
ragionamento!» ha spiegato i giornali. Ha sbagliato a esprimersi. Mica male per un
ministro dell’Istruzione. In compenso, c’è da dire, è stato umiliato praticamente da tutti,
secondo la legge del contrappasso.

Ieri è apparso un video furiosamente stupido dello stesso ministro Valditara ospite della
trasmissione A cena con Maria Latella, in cui il ministro è attovagliato con la conduttrice e
Bruno Vespa mentre un cameriere in guanti bianchi serve luculliane portate di cibo.

Probabilmente a causa delle troppe endorfine rilasciate dalle pietanze il ministro ci è
ricascato: “ormai è diventato difficile entrare in una classe, perché gli episodi di bullismo,
di indisciplina, ma anche talvolta semplicemente di disattenzione voluta, come il ragazzo
che gioca con il cellulare mentre l’insegnante spiega, sono sempre più diffusi. Ma perché
limitarsi solamente alla sospensione? L’idea ad esempio dei lavori socialmente utili, che ti
educano alla responsabilità… Perché un ragazzo deve portare in classe un cellulare? In
classe si va per studiare”, ha detto Valditara.

Si è trattenuto, a quel punto avrebbe potuto benissimo proporre i lavori forzati. La lezione
però è chiara: il vero bullo è proprio Valditara. Come tutti i bulli non riesce a trattenersi
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dall’esibire prepotenza davanti alla platea e alle telecamere. Come tutti i bulli intende le
relazioni solamente come rapporti di forza in cui deve vincere. Come tutti i bulli intende i
suo potere solo come possibilità di impartire punizioni.

Abbiamo avuto pessimi ministri dell’Istruzione ﴾il sedicente Terzo polo ne sta candidando
una in Lombardia﴿ ma Valditara potrebbe riuscire a umiliare tutti per le nefandezze che
riesce a pronunciare.
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L’unico vero bullo e? il ministro Valditara

Autore : lanotiziagiornale

L’unico vero bullo e? il ministro Valditara (Di lunedì 28 novembre 2022) Qualche giorno fa il

ministro dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara, nel corso dell’incontro Italia-Direzione

Nord, ha parlato dell’umiliazione come “fattore fondamentale di crescita della personalità”. Il ministro

dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara, non riesce a trattenersi dall’esibire prepotenza

davanti alla platea e alle telecamere ? Travolto dalle polemiche di chi gli faceva notare che la sua

idea oltre che essere fasciatissima fosse anche contraria a qualsiasi senso educativo si è scusato

con la più cretina delle scuse: «ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio

ragionamento!» ha spiegato i giornali. Ha sbagliato a esprimersi. Mica male per un ministro

dell’Istruzione. In compenso, c’è da dire, è stato umiliato praticamente da tutti, secondo la ...
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Il ministro Valditara vuole creare il
Ministero dell’Umiliazione
di Usb-Scuola - OSA

Il ministro Valditara si sta mostrando molto velocemente per quello che è: un politico autoritario e
reazionario.

È di ieri la gravissima affermazione fatta al convegno “Italia direzione Nord” (un nome un
programma), poi parzialmente ritrattata, per cui bisognerebbe introdurre lavori socialmente utili e
un metodo “educativo” basato sull’umiliazione. Le parole esatte sono state: “Soltanto lavorando
per la collettività, umiliandosi anche, si prende la responsabilità dei propri atti. Evviva
l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità,
di fronte ai propri compagni. Da lì nasce il riscatto. Quando io ero un bambino, il maestro era
il maestro con la emme maiuscola. Così non si può più andare avanti”.

Questa è solo l’ennesima uscita inquietante del neoministro: ricordiamo solo per completezza quella
per cui chi vuole il reddito di cittadinanza dovrebbe completare il percorso di studi, una
affermazione che risponde esattamente alla logica padronale per cui la povertà sarebbe una colpa e
non una condizione creata da meccanismi strutturali.

Ma questa affermazione è particolarmente grave per chi vive la scuola ogni giorno come docente,
lavoratore ATA o studente. L’umiliazione non è e mai potrà essere un meccanismo educativo
efficace. L’umiliazione annulla la persona che la subisce, tanto più se è un soggetto in crescita,
tanto più se presenta comportamenti problematici, che certo non sono frutto di accidenti o destino,
ma delle condizioni sociali, economiche e culturali in cui un giovane è immerso.

Settanta anni e più di pedagogia progressista hanno chiarito in modo inequivocabile che umiliare
non equivale ad educare. Certo non umiliavano i loro studenti, che provenivano dai ceti proletari,
né Mario Lodi, né Gianni Rodari, tantomeno Lorenzo Milani, Bruno Ciari o Danilo Dolci, per
citare solo alcuni dei più importanti pedagogisti italiani del secondo ‘900.

Questa generazione studenti ha attraversato una pandemia globale, gli è stato nei fatti sottratto il
diritto allo studio e alla socialità, per scelte che al loro centro hanno avuto solo l’economia e il
profitto.

Da decenni i giovani sono costretti a subire una scuola sempre più impoverita nei contenuti,
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Argomenti: educazione formazione Miur studenti umiliazione valditara
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16 LUGLIO 2016

Il cielo sopra Bologna
Tanti, nati e cresciuti al sud, ma anche in alcuni tratti del nord di questa Italia maledetta,
negli anni...

orientata alle imprese, di classe, dove chi è ricco accede al meglio dell’educazione possibile e chi è
povero non ha alcuna reale possibilità di migliorare la sua condizione sociale.

Vivono una scuola che spesso non sa interagire efficacemente con loro, per limiti strutturali, di
risorse e a volte anche di mentalità, la percepiscono spesso come una gabbia da cui è impossibile
uscire e ora un ministro autoritario, repressivo e reazionario li vorrebbe anche umiliati, schiacciati,
inviati ai lavori socialmente utili.

E la scusa sarebbe ridare autorevolezza i docenti, come se l’autorevolezza venisse dall’uso della
violenza psicologica sugli studenti.

L’autorevolezza, caro ministro, nasce dalla relazione, dalla competenza, dal sapersi conquistare la
stima dei docenti. Certo aiuterebbe che i docenti fossero stabili, assunti a tempo indeterminato, in
numero sufficiente per affrontare le situazioni difficili, non ci pare che sulla profonda carenza di
personale che la scuola italiana soffre da decenni lei si sia espresso con uguale vigore.

USB Scuola e OSA lo dicono con chiarezza: umiliare non è educare. Rigettiamo con indignazione
questa impostazione educativa, questa visione della scuola e questa idea di relazione tra adulti e
giovani.
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TRASPORTI

Mobilità sostenibile a rischio per
pandemia e costi energetici

By Giorgia Rossi 26 Novembre 2022
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La-mobilità-sostenibile

Dopo i progressi degli ultimi anni, i cambiamenti nelle abitudini di vita e di lavoro come la

diffusione dello smartworking legati alla pandemia hanno messo in discussione lo sviluppo di

modelli di mobilità sostenibile. Ad aggravare la situazione, l’aumento dei costi dell’energia.

Se ne è discusso nel corso di I tal ia Direzione Nord –  A  T r u e  E v e n t, al Palazzo delle

Stelline a Milano. Giunto alla diciassettesima edizione, l ’eventoè stato promosso

dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione

con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

Italia-Direzione-Nord-_-21-novembre

La mobilità sostenibile per il Viceministro Rixi

“C’è stata una visione distorta su quella che è mobilità sostenibile. Sostenibile non vuol dire

solo dal punto di vista ambientale  ma anche economico e  sociale”, ha affermato il

Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili Edoardo Rixi che ha invitato a fare

attenzione e non farsi prendere dalla “voglia di realizzare cose avveniristiche, non perché non

sia necessario trasformare in ottica green o eco-compatibile, ma i tempi devono essere dettati

dalla possibilità aziende di affrontare sfide”.
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Edoardo_Rixi

La pandemia ha rappresentato la prima sfida per la costruzione di sistemi di mobilità

integrata,  multimodale e sostenibi le. “La pandemia, con il calo dei  passegger i h a

rappresentato un elemento di difficoltà: in una Regione dove metà del valore del sistema era

dato da introiti da tariffa il calo degli utenti porta a buchi  d i  b i lancio importanti”,  ha

detto Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile

Regione Lombardia. “Abbiamo recuperato parte di quella che era numero medio degli 850mila

passeggeri giorno, ma le abitudini sono cambiate; per esempio è cresciuto i l  traporto nei

fine settimana. Occorrerà adattare il sistema ai nuovi bisogni”.

Il futuro del trasporto pubblico locale

“Il tema del trasporto pubblico locale, del potenziamento della qualità e sviluppo intimamente

collegato a sostenibilità”, ha aggiunto Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di

Milano. “Qualsiasi riduzione dell’utilizzo dell’auto privata non può che passare per un sistema

pubblico locale degno di questo nome. Lo stiamo creando, ma esiste un tema di congestione

del nodo di Milano. Serve un’alleanza tra istituzioni che rafforzi la dotazione infrastrutturale. Ciò

apre inoltre un tema economico gigantesco”.

Tuttavia non si tratta solo di Milano. Sempre più importanti, otre agli spostamenti da e per il

capoluogo stanno diventando gli spostamenti intorno alla città, ha detto Michela Palestra,

Vicesindaca Città Metropolitana Milano, che ha ricordato l’importanza della dimensione

‘metropolitana’ per  “cucire il rapporto con i territori, raccogliere bisogni ma anche per

progettare”. “Abbiamo cambiato il modo di vivere le città. Serve ragionare su spostamenti

circolari, dal momento che sono quelli che ci portano in prossimità nei servizi”.

Smart city all’insegna della mobilità

Da questo punto di vista, molto si sta già muovendo. “Occorre pensare alla mobilità come

un fattore che abil ita progetti  che restituiscono alla città un’idea in cui non c‘è più un

centro e una periferia in termini gerarchici, e ogni impresa, ogni cittadino e ogni comunità sia

equipotenziale. Vale a dire che ogni comunità abbia eguale capacità in termini di potenzialità

nella logica della smartland”, ha aggiunto Andrea Gibelli, Presidente FNM.
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Il tema dell’aumento dei costi dell ’energia potrebbe però rendere questa transizione più

difficile: “ATM spenderà nel 2022 – anno fortunato in cui avevano contratti flat – 45-50 milioni

di energia elettrica; per il 2023 stimiamo di spendere 170 milioni di euro per le stesse qualità di

energia. ”, ha affermato Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM. “Senza interventi sul

settore, si tratta di 100 milioni di perdita che porteremo a casa. C’è un tema di sopravvivenza

del settore”.

I rischi di pandemia e transizione energetica

La transizione energetica però non riguarda solo il trasporto su ferro: “Noi ci stiamo muovendo

verso un progetto di smart roads che prevede un poderoso percorso di evoluzione tecnologica

della rete autostradale che consenta di affrontare le sfide attuali: l’alimentazione elettrica, il 

control lo del traffico,  la guida assistita f ino a giungere al la guida autonoma” ,  h a

illustrato Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle.

Per Armando Brunini, Amministratore Delegato SEA, siamo invece di fronte a un “paradosso

e un’occasione persa”. Il paradosso è che “proprio in una fase storica in cui ci si chiede di

accelerare per produrre meno CO2, abbiamo meno risorse proprie e siamo tagliati fuori dagli

incentivi”. È invece un’occasione persa il fatto che non siano destinate risorse a un settore “che

ha nel proprio pedigree la capacità di progettazione e di realizzazione di opere”.

Settori connessi alla mobilità

Intanto molto si sta innovando anche nei settori connessi alla mobilità. Silvia Grandi,

Presidente Copma, ha i l lustrato un sistema d i  sani f icaz ione a l ternat ivo a  q u e l l o

tradizionale. “Si basa su detergenti ecosostenibili contenenti spore di probiotici. È stato

sperimentato su trasporti ATM e ha dimostrato di ridurre stabilmente la carica batterica negli

ambienti. Oltre a garantire la sanificazione, contribuisce a prevenire l’antibiotico-resistenza che

rappresenta una priorità di sanità pubblica”, ha detto.

Altri articoli di Trasporti su Dietro La Notizia
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Istruzione/2

La cultura dell'umiltà
di Giuseppe Valditara

C aro Direttore, mi rivolgo a lei perché so che è
persona culturalmente preparata e in buona fede,

che ha ben compreso il senso di alcune mie parole
pronunciate al convegno di Italia Direzione Nord.
Ricordo, come premessa che dovrebbe essere nota ma
che è bene ribadire, che stavo commentando un grave
atto di violenza, commesso da uno studente ai danni di
una docente. Le mie parole si sono riferite a quella
specifica circostanza e a quello specifico
comportamento. Spiace che qualche commentatore,
forse non pienamente in buona fede, abbia voluto
generalizzare. Il riferimento, come detto, era chiarissimo:
come reagire di fronte a un soggetto violento, di fronte a
chi non pratica la cultura del rispetto e del dialogo con
l'altro, ma al contrario persegue la via della
prevaricazione e della sopraffazione. Come reagire, se
tutto questo accade non nel buio di una strada notturna,
ma in un istituto scolastico? Al riguardo,
ho sostenuto che la sospensione, come strumento
sanzionatorio, rischia di non avere alcun valore
educativo e di non incidere significativamente sulla
probabilità che il comportamento in questione possa
essere reiterato. La mia idea era, ed è tuttora, che occorra
oggi avere a disposizione una pluralità di strumenti, fra
cui anche far fare al "bullo" un'esperienza concreta, di
vita, di lavoro a favore di una comunità. Della sua stessa
comunità.
Infatti, è la concreta esperienza personale di un modo
diverso di essere e di agire, che può modificare il nostro
comportamento. Che può farci crescere. E qui veniamo al
passaggio contestato. Riconosco che il passaggio stesso
può risultare non univoco nella sua interpretabilità, ma
nel mio pensiero, e nelle mie parole, è decisivo l'uso
riflessivo del verbo: ho detto, nel passaggio in questione,
"umiliandosi", non "umiliandolo". E dunque il
protagonista stesso che si fa umile, non sono (né in alcun
modo dovrebbero essere) gli altri ad umiliarlo. Il
significato precipuo del termine "umiliazione" va in
questa direzione: "riconoscimento di un errore o difetto,

che comporta uno stato più o meno penoso di vergogna o
di contrizione". E questo processo di autoconsapevolezza
e di modificazione del proprio sistema valoriale, che va
stimolato. E, lo riaffermo, sono convinto che sotto questo
profilo possa essere molto più utile e formativa
un'esperienza di servizio alla propria comunità, rispetto
all'esclusione dalla comunità medesima (come, di fatto, è
la sospensione).
Accettando di fare un lavoro socialmente utile, il ragazzo
accetta la sfida di ridurre le pretese del proprio ego, e
dunque di farsi umile. Accetta la sfida della
responsabilità, ossia del riconoscere il proprio errore.
Con il lavoro in favore della collettività mostra di voler
davvero riparare al torto che, nei confronti di quella
comunità, ha commesso. In gioco ci sono da una parte un
valore e dall'altra un disvalore. E in gioco l'umiltà contro
l'arroganza. Senza vera umiltà nessuna autentica crescita
personale è possibile. Perché è proprio l'umiltà che,
facendoci riconoscere la nostra inadeguatezza in quella
specifica circostanza, ci spinge a imparare, riconoscendo
e rispettando l'autorevolezza di chi insegna. A tal
proposito, vorrei citare una delle frasi a mio parere più
belle e importanti della predicazione cristiana (Luca 14,
11): "Chi si esalta sarà umiliato, chi si umilia sarà esaltato".
In conclusione, il mio era e rimane un invito a diffondere
la cultura dell'umiltà che si sposa con quella del rispetto
e del contrasto alla contrapposta cultura dell'arroganza.
Strumentalizzare non è mai un buon servizio alla causa
della verità. A maggior ragione nel caso delle "Farfalle", le
nostre bravissime atlete della ginnastica ritmica: è
proprio contro quel tipo di prevaricazione che hanno
subito, che io intendo battermi, che sia attuata da un
coetaneo o peggio ancora da un adulto con un ruolo di
insegnamento. E costui, o costei, che deve ritrovare la
cultura dell'umiltà, anziché imporre umiliazioni esterne
a coloro cui deve insegnare. L'esatto opposto di quanto
riportato nell'articolo che collega il mio discorso al caso
delle "Farfalle".
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L'INCOGNITA DELLA PRIMAVERA

Manovra vittima dalla presa in giro
dell'Ue sul tetto al prezzo del gas
di CLAUDIO ANTONELLI

i
■ Due terzi

l I della manovra
a copriranno il
caro energia
fino a fine
marzo. Se, pe-

rò, aspettiamo che l'Ue de-

cida sul price cap ci sveglie-
remo in primavera con altri
miliardi da spendere per
tappare la voragine delle
bollette e per sostenere gli
ulteriori costi per gli stoc-
caggi. Vale la pena trovare
subito un piano B.

a pagina 9

di CLAUDIO ANTONELLI

Inviato a Bruxelles il docu-
mento programmatico di bi-
lancio, il governo torna a con-
frontarsi con la manovra. No-
nostante dalla conferenza
stampa post cdm siano pas-
sati sei giorni il testo definiti-
vo non è ancora stato bollina-
to. Sono quindi stati definiti i
capitoli di spesa, resta da ca-
pire quali saranno quelli a co-
pertura. Del valore comples-
sivo superiore ai 32 miliardi,
circa 21 sono coperti da defi-
cit. Il resto proviene da tagli o
giri di imposte destinati ad
altre iniziative. Oltre 1,5 mi-
liardi destinati alle famiglie,
poi il cuneo fiscale, quota 103
e flat tax. Superbonus ridi-
mensionato e Reddito di cit-
tadinanza limitato nel tem-
po. Dai risparmi sui bonus
immobiliari e sul Reddito do-
vrebbero arrivare circa 4 mi-
liardi. Altri 2 dal prelievo sul-
l'extraprofitto del comparto
energetico. L'imposta sul ta-
bacco tradizionale e quello
riscaldato non dovrebbe ga-
rantire più di 140 milioni e
dal possibile rialzo del pre-
lievo sulle transazioni digita-
li nei marketplace di ecom-
merce sono attesi 30o milio-
ni. Le rimanenti coperture
sono ancora da scoprire.

Ciò che invece è già certo
adesso è che tutta la fetta di
deficit andrà a coprire il caro
energia. Oltre g miliardi per

Manovra alla prova
della primavera
e del prezzo del gas
Il Mef annuncia che a marzo farà il punto sugli aiuti anti bollette
Senza scorte e con l'energia alle stelle, servirà lo scostamento

le bollette delle famiglie, al-
trettanti per quelle delle
aziende e il rimanente per
prorogare sostegni a settori
specifici. In totale parliamo
di due terzi dell'intera mano-
vra. Un impegno così gravoso
che nei fatti ha imposto al
governo una riduzione delle
scelte. Una sorta di vorrei ma
non posso. Certo essere più
decisi sugli interventi di con-
dono e sul rientro dei capitali
avrebbe consentito qualche
miliardo in più da spendere,
ma a livello di filosofia finan-
ziaria, sul tema energetico,
l'attuale governo è andato in
scia a quello precedente. Da
aprile l'Ue annuncia un price
cap impossibile da realizzare
ed evita di prendere decisio-

ni interventiste salvo spinge-
re per un taglio dei consumi
al fine di contrarre i prezzi.
Allinearsi alla presa in giro
europea ha imposto all'Italia
da marzo a ottobre di spen-
dere 6o miliardi contro il ca-
ro bollette senza mai cercare
di tappare la falla. Tradotto,
prezzi alle stelle per riempi-
re gli stoccaggi, inflazione di
conseguenza più alta e con
l'extragettito fiscale si fini-
sce per aiutare le famiglie
dalle cui tasche lo Stato ha
sottratto miliardi di accise e
Iva in più. Un circolo che deve
essere definito con il proprio
nome: vizioso. Questa mano-
vra fino a ora sembra percor-
rere la stessa strada. Di posi-
tivo c'è che il nuovo esecutivo

ha cominciato a porsi delle
domande e dei dubbi. L'altro
giorno in sede Ue si è mosso
con un voto non allineato e il
titolare del ministero delle
Imprese e del made in Italy,
Adolfo Urso, ha detto: «Se
l'Europa non interverrà, fa-
remo noi». Come? Non è dato
saperlo al momento. Peccato
che questi dubbi non sem-
brano riflettersi nello svolgi-
mento della legge finanzia-
ria. L'enorme pacchetto anti
bollette esaurirà le cartucce
a fine marzo.

Il ministro dell'Economia,
Giancarlo Giorgetti, ha sot-
tolineato ieri la necessità di
interventi a favore di fami-
glie e imprese «più mirati,
incisivi e differenziati» per
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far fronte al difficile contesto
attuale. «E inutile dire che
stiamo attraversando una fa-
se di severa difficoltà a livello
economico e sociale e di
grande incertezza riguardo
al contesto geopolitico», ha
scritto il ministro nella pre-
messa al documento pro-
grammatico di bilancio. Di
fronte al caro energia che
colpisce le imprese e al rialzo
dell'inflazione che colpisce
le famiglie, «si impone una
continuazione e un rafforza-
mento degli aiuti a imprese e
famiglie, rendendoli ancor
più mirati, incisivi e differen-
ziati», ha spiegato, «affinché
le risorse di bilancio siano
spese in modo oculato».

Gli interventi della mano-
vra «si connotano per un ap-
proccio mirato e tempora-
neo», ha aggiunto, e il gover-
no «assume l'impegno a ri-
durre e poi eliminare gli aiuti
e i tagli alle imposte non ap-
pena i prezzi del gas natura-
le, dell'energia e dei carbu-
ranti rientreranno verso li-
velli in linea con il periodo
pre crisi». «A fine marzo, in
vista del programma di stabi-
lità 2023, il governo rivalute-
rà la situazione e, se necessa-
rio, attuerà nuove misure di
contrasto al caro energia uti-
lizzando prioritariamente
eventuali entrate aggiuntive
e risparmi di spesa che si ma-
nifestassero nei primi mesi
dell'anno», ha garantito il
ministro. Il collega titolare
dell'Ambiente, Gilberto Pi-
chetto Frati», la scorsa setti-
mana lanciava un allarme.
Sul reperimento energetico
«le preoccupazioni sono for-
ti, non tanto per questo in-
verno che dovremmo riusci-
re a superare ma sicuramen-
te per il 2023», ha detto a
margine dell'evento Direzio-
ne Nord al Palazzo delle Stel-
line di Milano. «Il venir meno
delle forniture russe», ha ag-
giunto, «vuol dire che duran-
te l'estate dobbiamo costitui-
re le riserve, gli stoccaggi e
naturalmente essere pronti
per il prossimo inverno».
Dall'altra parte «c'è la que-
stione prezzo», ha concluso,
«bisogna vedere l'effetto del.
price cap». Forse la frase è
scappata. Ma sembra la posi-
zione più verosimile. Aspetto
che ci impone di raddoppiare
l'allarme. Che succederà ad
aprile quando i prezzi non
saranno scesi e dovremo
riempire gli stoccaggi? Gli

interrogativi sono troppi e
basare una manovra su una
scommessa geopolitica su
cui tocchiamo sì e no palla
resta azzardato. A meno che
poi non si voglia ricorrere al-
lo scostamento di bilancio.

A RIPRODUZIONE RISERVATA

LaVerità ¡ ristora

ÁLLA cooF DEI SOMMAMMO 52 MILIONI

: B.I4Sviasu.Ba.a.agSaflottl nvrcrsi•.. ~. ~.-~ ~ ....

Manovra alì, prova
della pr:;aavsra
e del pre: gas

Ohre quota 1,75 Mlal le persene
che si rivolgono al Canoe i a s

2 / 2
Pagina

Foglio

26-11-2022
1+9

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

Quotidiano

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 131



adv

26 NOVEMBRE 2022 ALLE 00:01  2 MINUTI DI LETTURA

Questo contenuto è
riservato agli abbonati

I COMMENTI DI:

A

Adam Michnik
Ahmed Maiteeg
Alberto Asor Rosa
Alberto D'argenio
Alberto D’argenio
Alberto Manguel
Alberto Mantovani
Alberto Maria Benedetti E
Filippo Donati
Alberto Melloni
Alberto Stabile
Alec Ross
Alessandra Ballerini
Alessandra Longo

Commenti CERCA

CONTENUTO PER GLI ABBONATI PREMIUM

La cultura dell'umiltà
di Giuseppe Valditara

Il ministro dell'Istruzione precisa il suo pensiero sui lavori socialmente utili per gli studenti

Caro Direttore, mi rivolgo a lei perché so che è persona

culturalmente preparata e in buona fede, che ha ben compreso il

senso di alcune mie parole pronunciate al convegno di Italia

Direzione Nord. Ricordo, come premessa che dovrebbe essere

nota ma che è bene ribadire, che stavo commentando un grave

atto di violenza, commesso da uno studente ai danni di una

docente.
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Home » Comunicato stampa: Il ministro Valditara vuole creare il Ministero dell’Umiliazione

25 Novembre 2022 By Redazione

Comunicato stampa: Il ministro Valditara vuole creare il
Ministero dell’Umiliazione
AGENPARL ITALIA

(AGENPARL) – ven 25 novembre 2022 Il ministro Valditara vuole creare il
Ministero dell’Umiliazione
Il ministro Valditara si sta mostrando molto velocemente per quello che è: un

LIVE AUTOSTRADE: CHIUSURA A10 TRA CELLE E VARAZZE, PRESIDENT… 

sabato, 26 Nov 2022 02:40 LA TUA PUBBLICITÀ SU AGENPARLABBONATI

Home Editoriali  Internazionali  M o n d o  Politica  Economia  Regioni  Universi tà  Cultura  Futuro  Sport & Motori

—

1 / 2
Pagina

Foglio

25-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 133



politico autoritario e reazionario.
È di ieri la gravissima affermazione fatta al convegno “Italia direzione Nord”
(un nome un programma), poi parzialmente ritrattata, per cui bisognerebbe
introdurre lavori socialmente utili e un metodo “educativo” basato
sull’umiliazione. Le parole esatte sono state: “Soltanto lavorando per la
collettività, umiliandosi anche, si prende la responsabilità dei propri atti.
Evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella
costruzione della personalità, di fronte ai propri compagni. Da lì nasce il
riscatto. Quando io ero un bambino, il maestro era il maestro con la emme
maiuscola. Così non si può più andare avanti”.
Questa è solo l’ennesima uscita inquietante del neoministro: ricordiamo solo
per completezza quella per cui chi vuole il reddito di cittadinanza dovrebbe
completare il percorso di studi, una affermazione che risponde esattamente
alla logica padronale per cui la povertà sarebbe una colpa e non una
condizione creata da meccanismi strutturali.
Ma questa affermazione è particolarmente grave per chi vive la scuola ogni
giorno come docente, lavoratore ATA o studente. L’umiliazione non è e mai
potrà essere un meccanismo educativo ef cace. L’umiliazione annulla la
persona che la subisce, tanto più se è un soggetto in crescita, tanto più se
presenta comportamenti problematici, che certo non sono frutto di accidenti
o destino, ma delle condizioni sociali, economiche e culturali in cui un
giovane è immerso. 70 anni e più di pedagogia progressista hanno chiarito in
modo inequivocabile che umiliare non equivale ad educare. Certo non
umiliavano i loro studenti, che provenivano dai ceti proletari, né Mario Lodi,
né Gianni Rodari, tantomeno Lorenzo Milani, Bruno Ciari o Danilo Dolci, per
citare solo alcuni dei più importanti pedagogisti italiani del secondo ‘900.
Questa generazione studenti ha attraversato una pandemia globale, gli è stato
nei fatti sottratto il diritto allo studio e alla socialità, per scelte che al loro
centro hanno avuto solo l’economia e il pro tto. Da decenni i giovani sono
costretti a subire una scuola sempre più impoverita nei contenuti, orientata
alle imprese, di classe, dove chi è ricco accede al meglio dell’educazione
possibile e chi è povero non ha alcuna reale possibilità di migliorare la sua
condizione sociale. Vivono una scuola che spesso non sa interagire
ef cacemente con loro, per limiti strutturali, di risorse e a volte anche di
mentalità, la percepiscono spesso come una gabbia da cui è impossibile
uscire e ora un ministro autoritario, repressivo e reazionario li vorrebbe
anche umiliati, schiacciati, inviati ai lavori socialmente utili.
E la scusa sarebbe ridare autorevolezza i docenti, come se l’autorevolezza
venisse dall’uso della violenza psicologica sugli studenti. L’autorevolezza, caro
ministro, nasce dalla relazione, dalla competenza, dal sapersi conquistare la
stima dei docenti. Certo aiuterebbe che i docenti fossero stabili, assunti a
tempo indeterminato, in numero suf ciente per affrontare le situazioni
dif cili, non ci pare che sulla profonda carenza di personale che la scuola
italiana soffre da decenni lei si sia espresso con uguale vigore.
USB Scuola e OSA lo dicono con chiarezza: umiliare non è educare.
Rigettiamo con indignazione questa impostazione educativa, questa visione
della scuola e questa idea di relazione tra adulti e giovani.
USB Scuola
Link al comunicato per condivisione:
[I l  ministro Valditara vuole creare i l  Ministero dell ’Umiliazione]
(https://www.usb.it/leggi-notizia/il-ministro-valditara-vuole-creare-il-
ministero-dellumiliazione-1419-1.html)
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I cellulari degli studenti durante un esame di maturità (Ansa)

La crociata di Valditara
«Stop ai cellulari a scuola»
La polemica. Il ministro dell'Istruzione elogia, ma poi si corregge, [umiliazione per i giovani
Sui social le sue parole diventano trand topic. Dura in particolare la reazione degli studenti

NINA FABRIZIO

ROMA.. «Via i cellulari in classe
durante le ore di lezione,. Pro-
segue dritto sulla via del rigore
il ministro dell'Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara,
che sui social raccoglie le criti-
che per alcune dichiarazioni in

rilanciando i lavori social-
mente utili da comminare agli
studenti violenti, esalta «l'umi-
liazione» come fattore fonda-
mentale di «crescita». Affer-
mazioni 'sulle quali il ministro
poi precisa di aver usato «un
termine inadeguato»: «mi di-
spiaccio io per primo»", confer-
mando tuttavia il messaggio ai

• Prosegue decisa
sul rigore la strada
del nuovo titolare
del dicastero

• Le opposizioni unite
nel criticare l'uscita
definita «incredibile»

ragazzi, di «imparare l'umiltà
di chiedere scusa». Per tutto il
giorno le opposizioni sono an-
date all'attacco. «Il prof. Valdi-
tara continua a scambiare la
scuola per un riformatorio e do-
po i lavori socialmente utili e il
divieto di accedere al reddito di
cittadinanza, oggi parla espres-
samente di umiliazione, cose
che non si sentivano da almeno
100 anni», insorge la deputata
del Pd, Nenia Malavasi. Rincara
la dose la capogruppo in com-
missione Cultura della Camera
e responsabile Scuola del Pd,
Irene Manzi: «Un ragazzo in dif-
ficoltà prima lo giudicano ina-
datto per il merito, poi lo espel-
lono dal sistema, gli tolgono il
reddito, così finisce nel giro del-
la criminalità, lo umiliano per-
ché aiuta a crescere. Questa è la
scuola immaginata dal mini-
stro Valditara? La scuola non è
un carcere». Anche dal M5s si
punta il dito contro l'atteggia-
mento «repressivo» e Nicola
Fratoianni dell'Alleanza Verdi
Sinistra, bolla le esternazioni di
Valditara come «incredibili».
Il tema del divieto ai cellulari
(in classe sono vietati da mia cir-

colare ministeriale del 2007)
non nuovo è nel mondo scola-
stico, come ricordano i modelli
di successo, come quello del li-
ceo Malpighi di Bologna, tra i
primi istituti a introdurre il di--
vieto di utilizzo dello smartpho-
ne a scuola già a partire dallo
scorso settembre, sia per i ra-
gazzi sia per gli insegnanti. «Mi-
gliora la concentrazione» spie-
ga la dirigente, Elena Ugolini. E
se il Codacons si dice «total-
mente favorevole», «al punto
da essere pronto a denunciare
gli istituti che continueranno a
consentire l'uso dei telefonini
in classe», i presidi dell'Anp ri-
cordano clic quello che va stig-
matizzato è «l'uso improprio»
mentre resta l'autonomia delle
scuole nel loro disciplinamen-
to.
Dura la reazione degli studen-

ti: «Valditara vuole solo repres-
sione e umiliazione». A scalda-
re gli animi resta il passaggio
dell'intervento del ministro
all'incontro Italia-Direzione
Nord a Milano di tre giorni fa in
cui parla del caso di un ragazzo
che ha preso a pugni una profes-
soressa. «Quel ragazzo deve ta-

re lavori socialmente utili per-
che soltanto lavorando per la
collettività, umiliandosi anche,
evviva l'umiliazione che è un
fattore fondamentale nella cre-
scita e nella costruzione della
personalità, di fronte ai suoi
compagni, è lui lì che si prende
la responsabilità dei propri atti
e fa lavori per la collettività_ Da
lì nasce il riscatto», Affermazio-
ni che ieri hanno fatto scatena-
te il popolo di Twitter dove l'ha-
stag Umiliazione diventa
trend topic. In serata l'interven-
to ciel ministro: «Ammettere i
propri errori significa realizza -
re che la realtà è più grande del
proprio lo. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramente
inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo», ha ag-
giunto. «Riconfermo, invece,
totalmente il senso del messag-
gio: alla società dell'arroganza
occorre rispondere con la valo-
rizzazione della cultura del ri-
spetto e del limite e conia risco-
perta del valore fondamentale
dell'umiltà».
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Lo scontro politico
Il titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro

Flavia Amabile / ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è torna-
to a parlare della sua proposta
sui lavori socialmente utili e
ha aggiunto un elemento che
ha provocato una nuova onda-
ta di polemiche. «Soltanto la-
vorando per la collettività — ha
chiarito il ministro — umilian-
dosi anche, evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fondamen-
tale nella crescita e nella co-
struzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri mattina
ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nelle

ore di lezione». La seconda ri-
chiesta ha scatenato un dibatti-
to, ma la prima ha provocato
una rivolta contro il ministro.
A prendere le distanze non so-
no solo le forze di opposizio-
ne. Antonello Giannelli, presi-
dente dell'Associazione nazio-
nale presidi: «Non c'è nulla di
cui sentirsi umiliati nel lavora-
re per la comunità scolastica,
soprattutto se serve a riparare
un danno arrecato. Ecco: più
che di umiliazione io parlerei
di riparazione del danno».
E sui cellulari Giannelli ricor-

da al ministro che esiste l'auto-
nomia degli istituti. «Immagi-
nare che un ragazzo possa cre-
scere dopo aver subito un'umi-
liazione descrive un modello
educativo, formativo e peda-
gogico che fa rabbrividire»,
commenta Simona Malpezzi,
presidente dei senatori Pd.
«L'umiliazione fa bene? E, co-
munque, lavorare perla collet-
tività significa umiliarsi? Sono
allibito», scrive su Twitter Car-
lo Cottarelli, economista e se-
natore del Pd.

«Il professor Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio — attacca Ile-
nia Malvasi, deputata del Pd —
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere al red-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano

II ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara

da almeno cento anni. La que-
stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-

pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo e
accogliente, dove chi è in diffi-
coltà trovi sostegno, punti di ri-
ferimento, supporto psicologi-
co, strumenti culturali e socia-
li per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incredi-
bili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso
tra i due ministeri. E confonda
quindi scuole e carceri del se-
colo scorso...». Duro anche il
commento di Angelo Bonelli,
co-portavoce dell'Alleanza:
«E questo governo che umilia
il Paese. Che si usi questo lin-
guaggio che ricorda il Venten-
nio è una vergogna». Ivan Scal-
farotto, senatore di Iv-Azio-
ne: «Ne abbiamo una al gior-
no. Ma non potrebbero rim-
boccarsi le maniche e lavorare
invece di dire scemenze? ».

po una giornata i attac-
chi e polemiche, in serata sono
arrivate le scuse e una precisa-
zione del ministro. «Ho utilizza-
to un termine che non spiega af-
fatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affrontare il senso del
limite e della responsabilità del-
le proprie azioni sia un passag-
gio denso di significato formati-
vo e culturale. Ammettere i pro-
pri errori significa realizzare
che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramen-
te inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo. Riconfer-
mo, invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e del limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». —
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Valditara e l'umiliazione che fa crescere: bufera sul Ministro

L'umiliazione è un fattore di crescita: un'altra polemica investe il ministro
dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara  Evviva l'umiliazione , che è un fattore
fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Un'altra polemica
investe il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara , che due giorni fa
è intervenuto a Milano all'evento Italia, Direzione Nord', e ha parlato della necessità
di ripristinare non soltanto la scuola dei diritti ma anche la scuola dei doveri. Dopo
la proposta di eliminare i cellulari nelle classi e quella di abolire il reddito di
cittadinanza per gli studenti che non hanno portato a termine il loro percorso di
studi , le frasi del ministro tornano a far parlare il mondo della scuola ma anche quello della politica. Parlando di un
episodio avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate, dove uno studente avrebbe sferrato un pugno ad una docente ,
Valditara si è detto soddisfatto del comportamento del preside, che ha messo l'alunno di fronte alle sue responsabilità
Valditara ha poi aggiunto che limitarsi a sospendere lo studente per un anno non è utile, perché c'è il rischio è che
quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di teppismo , o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si
dia alla microcriminalità. Per questo la soluzione individuata dal ministro è quella di fare i lavori socialmente utili,
perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l'umiliazione che è
un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si
prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione.
Da lì nasce la responsabilizzazione». I commenti del mondo politico non si sono fatti attendere. Umiliazione fattore di
crescita nella scuola? Vabbè che il ministero della Giustizia in via Arenula 70 dista un chilometro dal Ministero dell'
Istruzione in viale Trastevere 76/a ma ho come l'impressione, leggendo le incredibili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso tra i due ministeri. E confonda quindi scuole e carceri del secolo scorso , ha scritto su
Twitter il segretario nazionale di Sinistra Italiana Nicola Fratoianni, parlamentare dell'Alleanza Verdi. La presidente dei
senatori del Pd Simona Malpezzi si è detta preoccupata per le ennesime parole fuori luogo pronunciate dal ministro
Valditara sintomatiche di un'idea di scuola fondata sulla punizione, la repressione e la coercizione. Anche nel caso del
bullismo, noi siamo sempre dalla parte di chi subisce violenza, ma siamo anche quelli che pensano di dover recuperare
il bullo' e mettere in atto azioni di prevenzione. Prevenire è la risposta ed è per questo che vogliamo una scuola in
grado di includere tutti. La vera scuola del merito è quella che rimuove tutti gli ostacoli che impediscono alle nostre
studentesse e ai nostri studenti di coltivare le proprie aspirazioni. Immaginare che un ragazzo possa crescere dopo aver
subito unumiliazione' descrive un modello educativo, formativo e pedagogico che fa rabbrividire  aggiunge Malpezzi 
La scuola democratica è inclusiva, recupera le fragilità, si preoccupa di affrontare le diseguaglianze e di offrire
prospettive e opportunità a tutti. Non posso credere che il ministro la veda come uno strumento riabilitativo. Anche il
senatore Ivan Scalfarotto (Iv), componente della commissione Giustizia, ha scritto: Dopo l'abominio, l'umiliazione. Ne
abbiamo una al giorno. Ma non potrebbero rimboccarsi le maniche e lavorare invece di dire scemenze?. LA RISPOSTA
DE GLI STUDENTI A VALDITARA Pronta anche la risposta degli studenti. Il sindacato Unione degli studenti ha parlato di
un'idea di scuola fatta di classismo, merito, umiliazione e repressione. Siamo indignati e arrabbiatissimi, non possiamo
più accettare modelli di scuola calati dall'alto e che ignorano le necessità degli studenti. Il ministro vede come migliore
forma di provvedimenti disciplinari quella dei lavori socialmente utili, in modo che gli studenti attraverso l'umiliazione
evitino di ripetere gli stessi errori e, seguendo la sua idea di una scuola classista e del merito, ha affermato di voler
togliere il reddito di cittadinanza a chi non assolve l'obbligo scolastico‐ ha detto Alice Beccari, dell'esecutivo nazionale
dell'Unione Degli Studenti‐ tutto questo seguendo la linea della repressione, con scuole dove vince il concetto di
merito su quello di libertà e benessere, supportando misure come quelle delle telecamere a scuola o della proibizione
dell'uso dei cellulari durante l'orario scolastico. Ci opponiamo fortemente a questo modello di scuola che vuole
reprimere, che vuole premiare un'idea di studente modello lasciando indietro tutti gli altri‐ continua l'Unione Degli
Studenti‐ Vogliamo un diritto allo studio garantito e un reddito di formazione per tutti senza criteri di merito o di
censo, per una scuola accessibile e gratuita. Vogliamo una didattica ed una valutazione formative e narrative, a scopo
formativo e non punitivo e repressivo.
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Valditara: «Via i cellulari dalle lezioni»
La polemica Il ministro inciampa sul concetto di umiliazione per i giovani

ROMA «Via i cellulari in clas-
se durante le ore di lezione».
Prosegue dritto sulla via del ri-
gore il ministro dell'Istruzio-
ne e del Merito, Giuseppe Val-
ditara, che sui social racco-
glie le critiche per alcune di-
chiarazioni in cui, rilancian-
do i lavori socialmente utili
da comminare agli studenti
violenti, esalta «l'umiliazio-
ne» come fattore fondamen-
tale di «crescita». Affermazio-
ni sulle quali il ministro poi
precisa di aver usato «un ter-
mine inadeguato»: «mi di-
spiaccio io per primo»", con-
fermando tuttavia il messag-
gio ai ragazzi, di «imparare
l'umiltà di chiedere scusa».
Per tutto il giorno le opposi-
zioni sono andate all'attac-
co. «Il prof. Valditara conti-
nua a scambiare la scuola
per un riformatorio e dopo i

Scuola
Cellulari ritirati
a un esame di
maturità
(Ansa)

La crociata
Prosegue
diritto sulla
via del rigore
il nuovo
titolare
del dicastero
della scuola
Pioggia
di critiche sui
social

lavori socialmente utili e il di-
vieto di accedere al reddito di
cittadinanza, oggi parla
espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano
da almeno 100 anni», insorge
la deputata del Pd, Ilenia Ma-
lavasi. Rincara la dose la ca-
pogruppo in commissione
Cultura della Camera e re-
sponsabile Scuola del Pd, Ire-
ne Manzi: «Un ragazzo in dif-
ficoltà prima lo giudicano
inadatto per il merito, poi lo
espellono dal sistema, gli tol-
gono il reddito, così finisce
nel giro della criminalità, lo
umiliano perché aiuta a cre-
scere. Questa è la scuola im-
maginata dal ministro Valdi-
tara? La scuola non è un car-
cere». Anche dal M5s si pun-
ta il dito contro l'atteggia-
mento «repressivo» e Nicola
Fratoianni dell'Alleanza Ver-

di Sinistra, bolla le esterna-
zioni di Valditara come «in-
credibili». Il tema del divieto
ai cellulari (in classe sono vie-
tati da una circolare ministe-
riale del 2007) non nuovo è
nel mondo scolastico, come
ricordano i modelli di succes-
so, come quello del liceo Mal-
pighi di Bologna, tra i primi
istituti a introdurre il divieto
di utilizzo dello smartphone
a scuola già a partire dallo
scorso settembre, sia peri ra-
gazzi sia per gli insegnanti.
«Migliora la concentrazio-
ne» spiega la dirigente, Elena
Ugolini. E se il Codacons si di-
ce «totalmente favorevole»,
«al punto da essere pronto a
denunciare gli istituti che
continueranno a consentire
l'uso dei telefonini in classe»,
i presidi dell'Anp ricordano
che quello che va stigmatizza-

to è «l'uso improprio» men-
tre resta l'autonomia delle
scuole nel loro disciplina-
mento. Dura la reazione de-
gli studenti: «Valditara vuole
solo repressione e umiliazio-
ne». A scaldare gli animi resta
il passaggio dell'intervento
del ministro all'incontro Ita-
lia-Direzione Nord a Milano
di tre giorni fa in cui parla del
caso di un ragazzo che ha pre-
so a pugni una professores-
sa. «Quel ragazzo deve fare la-
vori socialmente utili perché
soltanto lavorando perla col-
lettività, umiliandosi anche,
evviva l'umiliazione che è un
fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione
della personalità, di fronte ai
suoi compagni, è lui lì che si
prende la responsabilità dei
propri atti e fa lavori per la col-
lettività. Da lì il riscatto».

Sourahorosiarttosospende
«Chiarirò tutto punto su punto»

•

Valili! ara: «Via icciiu,ari dalle irzimd»
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Il titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro

Flavia Amabile / ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è torna-
to a parlare della sua proposta
sui lavori socialmente utili e
ha aggiunto un elemento che
ha provocato una nuova onda-
ta di polemiche. «Soltanto la-
vorando per la collettività — ha
chiarito il ministro — umilian-
dosi anche, evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fondamen-
tale nella crescita e nella co-
struzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri mattina
ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nelle

ore di lezione». La seconda ri-
chiesta ha scatenato un dibatti-
to, ma la prima ha provocato
una rivolta contro il ministro.
A prendere le distanze non so-
no solo le forze di opposizio-
ne. Antonello Giannelli, presi-
dente dell'Associazione nazio-
nale presidi: «Non c'è nulla di
cui sentirsi umiliati nel lavora-
re per la comunità scolastica,
soprattutto se serve a riparare
un danno arrecato. Ecco: più
che di umiliazione io parlerei
di riparazione del danno».
E sui cellulari Giannelli ricor-

da al ministro che esiste l'auto-
nomia degli istituti. «Immagi-
nare che un ragazzo possa cre-
scere dopo aver subito un'umi-
liazione descrive un modello
educativo, formativo e peda-
gogico che fa rabbrividire»,
commenta Simona Malpezzi,
presidente dei senatori Pd.
«L'umiliazione fa bene? E, co-
munque, lavorare perla collet-
tività significa umiliarsi? Sono
allibito», scrive su Twitter Car-
lo Cottarelli, economista e se-
natore del Pd.

«Il profess or Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio — attacca Ile-
nia Malvasi, deputata del Pd —
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere al red-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano
da almeno cento anni. La aue-

II ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara

stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-
pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo e
accogliente, dove chi è in diffi-
coltà trovi sostegno, punti di ri-
ferimento, supporto psicologi-
co, strumenti culturali e socia-
li per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incredi-
bili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso
tra i due ministeri. E confonda
quindi scuole e carceri del se-
colo scorso...». Duro anche il
commento di Angelo Bonelli,
co-portavoce dell'Alleanza:
«È questo governo che umilia
il Paese. Che si usi questo lin-
guaggio che ricorda il Venten-
nio è una vergogna». Ivan Scal-
farotto, senatore di Iv-Azio-
ne: «Ne abbiamo una al gior-
no. Ma non potrebbero rim-
boccarsi le maniche e lavorare
invece di dire scemenze? ».
Dopo una giornata di attac-

chi e polemiche, in serata sono

arnvate le scuse e una precisa-
zione del ministro. «Ho utilizza-
to un termine che non spiega af-
fatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affrontare il senso del
limite e della responsabilità del-
le proprie azioni sia un passag-
gio denso di significato formati-
vo e culturale. Ammettere i pro-
pri errori significa realizzare
che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramen-
te inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo. Riconfer-
mo, invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e del limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». —
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Valditara: «Via i cellulari dalle lezioni»
La polemica Il ministro inciampa sul concetto di umiliazione per i giovani

ROMA «Via i cellulari in clas-
se durante le ore di lezione».
Prosegue dritto sulla via del ri-
gore il ministro dell'Istruzio-
ne e del Merito, Giuseppe Val-
ditara, che sui social racco-
glie le critiche per alcune di-
chiarazioni in cui, rilancian-
do i lavori socialmente utili
da comminare agli studenti
violenti, esalta «l'umiliazio-
ne» come fattore fondamen-
tale di «crescita». Affermazio-
ni sulle quali il ministro poi
precisa di aver usato «un ter-
mine inadeguato»: «mi di-
spiaccio io per primo»", con-
fermando tuttavia il messag-
gio ai ragazzi, di «imparare
l'umiltà di chiedere scusa».
Per tutto il giorno le opposi-
zioni sono andate all'attac-
co. «Il prof. Valditara conti-
nua a scambiare la scuola
per un riformatorio e dopo i

La crociata
Prosegue
diritto sulla
via del rigore
il nuovo
titolare
del dicastero
della scuola
Pioggia
di critiche sui
social

lavori socialmente utili e il di-
vieto di accedere al reddito di
cittadinanza, oggi parla
espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano
da almeno 100 anni», insorge
la deputata del Pd, Ilenia Ma-
lavasi. Rincara la dose la ca-
pogruppo in commissione
Cultura della Camera e re-
sponsabile Scuola del Pd, Ire-
ne Manzi: «Un ragazzo in dif-
ficoltà prima lo giudicano
inadatto per il merito, poi lo
espellono dal sistema, gli tol-
gono il reddito, così finisce
nel giro della criminalità, lo
umiliano perché aiuta a cre-
scere. Questa è la scuola im-
maginata dal ministro Valdi-
tara? La scuola non è un car-
cere». Anche dal M5s si pun-
ta il dito contro l'atteggia-
mento «repressivo» e Nicola
Fratoianni dell'Alleanza Ver-

Scuola
Cellulari ritirati
a un esame di
maturità
(Ansa)

di Sinistra, bolla le esterna-
zioni di Valditara come «in-
credibili». Il tema del divieto
ai cellulari (in classe sono vie-
tati da una circolare ministe-
riale del 2007) non nuovo è
nel mondo scolastico, come
ricordano i modelli di succes-
so, come quello del liceo Mal-
pighi di Bologna, tra i primi
istituti a introdurre il divieto
di utilizzo dello smartphone
a scuola già a partire dallo
scorso settembre, sia peri ra-
gazzi sia per gli insegnanti.
«Migliora la concentrazio-
ne» spiega la dirigente, Elena
Ugolini. E se il Codacons si di-
ce «totalmente favorevole»,
«al punto da essere pronto a
denunciare gli istituti che
continueranno a consentire
l'uso dei telefonini in classe»,
i presidi dell'Anp ricordano
che quello che va stigmatizza-

to è «l'uso improprio» men-
tre resta l'autonomia delle
scuole nel loro disciplina-
mento. Dura la reazione de-
gli studenti: «Valditara vuole
solo repressione e umiliazio-
ne». A scaldare gli animi resta
il passaggio dell'intervento
del ministro all'incontro Ita-
lia-Direzione Nord a Milano
di tre giorni fa in cui parla del
caso di un ragazzo che ha pre-
so a pugni una professores-
sa. «Quel ragazzo deve fare la-
vori socialmente utili perché
soltanto lavorando perla col-
lettività, umiliandosi anche,
evviva l'umiliazione che è un
fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione
della personalità, di fronte ai
suoi compagni, è lui lì che si
prende la responsabilità dei
propri atti e fa lavori per la col-
lettività. Da lì il riscatto».

Sourahorosiarttosospende
«Chiarirò tutto punto su punto» •,

ValJii ara: «Via  i cellulari dalle Irzimd»
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Valditara: «Via i cellulari dalle lezioni»
La polemica Il ministro inciampa sul concetto di umiliazione per i giovani

ROMA «Via i cellulari in clas-
se durante le ore di lezione».
Prosegue dritto sulla via del ri-
gore il ministro dell'Istruzio-
ne e del Merito, Giuseppe Val-
ditara, che sui social racco-
glie le critiche per alcune di-
chiarazioni in cui, rilancian-
do i lavori socialmente utili
da comminare agli studenti
violenti, esalta «l'umiliazio-
ne» come fattore fondamen-
tale di «crescita». Affermazio-
ni sulle quali il ministro poi
precisa di aver usato «un ter-
mine inadeguato»: «mi di-
spiaccio io per primo»", con-
fermando tuttavia il messag-
gio ai ragazzi, di «imparare
l'umiltà di chiedere scusa».
Per tutto il giorno le opposi-
zioni sono andate all'attac-
co. «Il prof. Valditara conti-
nua a scambiare la scuola

Scuola
Cellulari ritirati
a un esame di
maturità
(Ansa)

per un riformatorio e dopo i
lavori socialmente utili e il di-
vieto di accedere al reddito di
cittadinanza, oggi parla
espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano
da almeno 100 anni», insorge
la deputata del Pd, Ilenia Ma-
lavasi. Rincara la dose la ca-
pogruppo in commissione
Cultura della Camera e re-
sponsabile Scuola del Pd, Ire-
ne Manzi: «Un ragazzo in dif-
ficoltà prima lo giudicano
inadatto per il merito, poi lo
espellono dal sistema, gli tol-
gono il reddito, così finisce
nel giro della criminalità, lo
umiliano perché aiuta a cre-
scere. Questa è la scuola im-
maginata dal ministro Valdi-
tara? La scuola non è un car-
cere». Anche dal M5s si pun-
ta il dito contro l'atteggia-
mento «repressivo» e Nicola

La crociata
Prosegue
diritto sulla
via del rigore
il nuovo
titolare
del dicastero
della scuola
Pioggia
di critiche sui
social

Fratoianni dell'Alleanza Ver-
di Sinistra, bolla le esterna-
zioni di Valditara come «in-
credibili». Il tema del divieto
ai cellulari (in classe sono vie-
tati da una circolare ministe-
riale del 2007) non nuovo è
nel mondo scolastico, come
ricordano i modelli di succes-
so, come quello del liceo Mal-
pighi di Bologna, tra i primi
istituti a introdurre il divieto
di utilizzo dello smartphone
a scuola già a partire dallo
scorso settembre, sia peri ra-
gazzi sia per gli insegnanti.
«Migliora la concentrazio-
ne» spiega la dirigente, Elena
Ugolini. E se il Codacons si di-
ce «totalmente favorevole»,
«al punto da essere pronto a
denunciare gli istituti che
continueranno a consentire
l'uso dei telefonini in classe»,
i presidi dell'Anp ricordano

che quello che va stigmatizza-
to è «l'uso improprio» men-
tre resta l'autonomia delle
scuole nel loro disciplina-
mento. Dura la reazione de-
gli studenti: «Valditara vuole
solo repressione e umiliazio-
ne». A scaldare gli animi resta
il passaggio dell'intervento
del ministro all'incontro Ita-
lia-Direzione Nord a Milano
di tre giorni fa in cui parla del
caso di un ragazzo che ha pre-
so a pugni una professores-
sa. «Quel ragazzo deve fare la-
vori socialmente utili perché
soltanto lavorando perla col-
lettività, umiliandosi anche,
evviva l'umiliazione che è un
fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione
della personalità, di fronte ai
suoi compagni, è lui lì che si
prende la responsabilità dei
propri atti e fa lavori per la col-
lettività. Da lì il riscatto».

Soumahoro si autoaospende
«Chiarirò tutto punto su punto»
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«Umiliazione come
strumento di crescita»
Polemica su Valditara
Poi le scuse: «Una frase
inadeguata, ma i ragazzi
imparino a essere umili»
«Cellulari fuori dalle classi»

Istruzione e Merito. II ministro Giuseppe Valditara

Istruzione
ROMA. «Via i cellulari in classe
durante le ore di lezione». Pro-
segue dritto sulla via del rigore
il ministro dell'Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara,
che raccoglie le critiche per al-
cune dichiarazioni in cui, rilan-
ciando i lavori socialmente uti-
li da comminare agli studenti
violenti, esalta «l'umiliazione»
come fattore fondamentale di
«crescita».
Affermazioni sulle quali il

ministro poi precisa di aver
usato «un termine inadegua-
to»: «Mi dispiaccio io per pri-
mo», confermando tuttavia il
messaggio ai ragazzi, di «impa-
rare l'umiltà di chiedere scu-
sa». Per tutto il giorno le oppo-

sizioni sono andate all'attac-
co. «Il prof. Valditara continua
a scambiare la scuola per un ri-
formatorio e dopo i lavori so-
cialmente utili e il divieto di ac-
cedere al reddito di cittadinan-
za, parla di 'umiliazione', cose
che non si sentivano da alme-
no 100 anni», insorge la depu-
tata del Pd, Ilenia Malavasi.
Rincara la dose la capogruppo
in commissione Cultura della
Camera e responsabile Scuola
del Pd, Irene Manzi: «Unragaz-
zo in difficoltà prima lo giudica-
no inadatto per il merito, poi lo
espellono dal sistema, gli tolgo-
no il reddito, così finisce nel gi-
ro della criminalità, lo umilia-
no perché 'aiuta a crescere'.
Questa è la scuola immaginata
dal ministro Valditara? Lascuo-
la non è un carcere».
Anche dal M5s si punta il di-

to contro l'atteggiamento «re-
pressivo» e Nicola Fratoianni
dell'Alleanza Verdi Sinistra,
bollale esternazioni diValdita-
ra come «incredibili». Il tema
del divieto ai cellulari (in classe
sono vietati da una circolare
ministeriale de12007) non nuo-
vo è nel mondo scolastico.
Dura la reazione degli stu-

denti: «Valditara vuole solo re-
pressione e umiliazione». A
scaldare gli animi resta il pas-
saggio dell'intervento del mini-
stro all'incontro Italia-Direzio-
ne Nord a Milano di tre giorni
fa in cui parla del caso di un ra-
gazzo che ha preso a pugni
una professoressa. «Quel ra-
gazzo deve fare lavori social-
mente utili perchè soltanto la-
vorando per la collettività, umi-
liandosi anche, evviva l'umilia-
zione che è un fattore fonda-
mentale nella crescita e nella
costruzione della personalità,
di fronte ai suoi compagni, è
lui lì che si prende la responsa-
bilità dei propri atti e fa lavori
per la collettività. Da lì nasce il
riscatto».
Affermazioni che oggi han-

no fatto scatenare il popolo di
Twitter dove l'hastag #Umilia-
zione diventa trend topic. In se-
rata l'intervento del ministro:
«Ammettere i propri errori si-
gnifica realizzare che la realtà è
più grande del proprio Io. E un
tema di cui talmente avverto
l'urgenza che al momento mi
ha fatto utilizzare un termine
sicuramente inadeguato, cosa
di cui mi dispiaccio io per pri-
mo», ha aggiunto. «Riconfer-
mo, invece, totalmente il sen-
so del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e del limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». //
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SCUOLA Valditara sotto tiro per le parole sul valore dell'umiliazione

La stretta del ministro
Basta cellulari in classe
I presidi ricordano che c'è l'autonomia degli istituti
Gli studenti accusano: «Vuole solo la repressione»
Nina Fabrizio
ROMA

Se «Via i cellulari in classe
durante le ore di lezione».
Prosegue dritto sulla via del
rigore il ministro dell'Istru-
zione e del Merito, Giuseppe
Valditara. Il tema del divieto
ai cellulari (in classe sono vie-
tati da una circolare ministe-
riale del 2007) non è nuovo
nel mondo scolastico, come
ricordano i modelli di succes-
so, come quello del liceo Mal-
pighi di Bologna, tra i primi
istituti a introdurre il divieto
di utilizzo dello smartphone
a scuola già a partire dallo
scorso settembre, sia per i ra-
gazzi sia per gli insegnanti.
«Migliora la concentrazio-
ne» spiega la dirigente, Ele-
na Ugolini. E se il Codacons
si dice «totalmente favorevo-
le», i presidi dell'Anp ricorda-
no che quello che va stigma-
tizzato è «l'uso improprio»
mentre resta l'autonomia del-

Scuola Cellulari in aula ANSA

le scuole nel loro disciplina-
mento. Dura la reazione de-
gli studenti: «Valditara vuole
solo repressione e umiliazio-
ne».
A scaldare gli animi resta il

passaggio dell'intervento del
ministro all'incontro Ita-
lia-Direzione Nord a Milano
di tre giorni fa in cui parla del
caso di un ragazzo che ha pre-
so a pugni una professoressa.
«Quel ragazzo deve fare lavo-
ri socialmente utili perchè
soltanto lavorando perla col-

lettività, umiliandosi anche,
evviva l'umiliazione che è un
fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione
della personalità, di fronte ai
suoi compagni, è lui lì che si
prende la responsabilità dei
propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il ri-
scatto».
In serata l'intervento del mi-

nistro: «Ammettere i propri
errori significa realizzare che
la realtà è più grande del pro-
prio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da mini-
stro, che al momento mi ha
fatto utilizzare un termine si-
curamente inadeguato, cosa
di cui mi dispiaccio io per pri-
mo», ha aggiunto. «Riconfer-
mo, invece, totalmente il sen-
so del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre ri-
spondere con la valorizzazio-
ne della cultura del rispetto e
del limite e con la riscoperta
del valore fondamentale
dell'umiltà».

«llilionidl persone algelo  m.~u„mmm M.
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IL MINISTRO DELL'ISTRUZIONE

«L'umiliazione
fa crescere»
Contestazione
per Valditara
«Evviva l'umiliazione. Fa cresce-
re». E il ministro Valditara finisce
nella bufera. AMABILE / PAGINA 6

II ministro Giuseppe Valditara

Lo scontro politico

II ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara

Il titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro

Flavia Amabile/ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è torna-
to a parlare della sua proposta
sui lavori socialmente utili e
ha aggiunto un elemento che
ha provocato una nuova onda-
ta di polemiche. «Soltanto la-
vorando per la collettività — ha
chiarito il ministro — umilian-
dosi anche, evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fondamen-
tale nella crescita e nella co-
struzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri mattina
ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nelle

ore di lezione». La seconda ri-
chiesta ha scatenato un dibatti-
to, ma la prima ha provocato
una rivolta contro il ministro.
A prendere le distanze non so-
no solo le forze di opposizio-
ne. Antonello Giannelli, presi-
dente dell'Associazione nazio-
nale presidi: «Non c'è nulla di
cui sentirsi umiliati nel lavora-
re per la comunità scolastica,
soprattutto se serve a riparare
un danno arrecato. Ecco: più
che di umiliazione io parlerei
di riparazione del danno».
E sui cellulari Giannelli ricor-

da al ministro che esiste l'auto-
nomia degli istituti. «Immagi-
nare che un ragazzo possa cre-
scere dopo aver subito un'umi-
liazione descrive un modello
educativo, formativo e peda-
gogico che fa rabbrividire»,
commenta Simona Malpezzi,
presidente dei senatori Pd.
«L'umiliazione fa bene? E, co-
munque, lavorare perla collet-
tività significa umiliarsi? Sono
allibito», scrive su Twitter Car-
lo Cottarelli, economista e se-
natore del Pd.

«Il professor Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio — attacca Ile-
nia Malvasi, deputata del Pd —
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere al red-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano

da almeno cento anni. La que-
stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-
pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo e
accogliente, dove chi è in diffi-
coltà trovi sostegno, punti di ri-
ferimento, supporto psicologi-
co, strumenti culturali e socia-
li per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incredi-
bili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso
tra i due ministeri. E confonda
quindi scuole e carceri del se-
colo scorso...». Duro anche il
commento di Angelo Bonelli,
co-portavoce dell'Alleanza:
«È questo governo che umilia
il Paese. Che si usi questo lin-
guaggio che ricorda il Venten-
nio è una vergogna». Ivan Scal-
farotto, senatore di Iv-Azio-
ne: «Ne abbiamo una al gior-
no. Ma non potrebbero rim-
boccarsi le maniche e lavorare
invece di dire scemenze? ».

Dopo una giornata di attac-
chi e polemiche, in serata sono
arrivate le scuse e una precisa-
zione del ministro. «Ho utilizza-
to un termine che non spiega af-
fatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affrontare il senso del
limite e della responsabilità del-
le proprie azioni sia un passag-
gio denso di significato formati-
vo e culturale. Ammettere i pro-
pri errori significa realizzare
che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramen-
te inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo. Riconfer-
mo, invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e del limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». —
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LA BUONA STRETTA DEL MINISTRO DELL'ISTRUZIONE

Niente cellulari in classe
durante le ore di lezione
Dietro gli effetti speciali, l'equilibrismo del Governo

su Pnrr, extraprofit, pensioni, abuso di ufficio
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I
l ministro dell'Istru-
zione ne azzecca
2 su tre: la sortita
stupida è togliere i

sussidi a chi non completa
la scuola; le buone, invece,
sono i lavori sociali per gli
studendi bulli e, ieri, quella
di vietare i telefoni cellulare
agli studenti durante le ore
di lezione. Prosegue dritto
sulla via del rigore il ministro
dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, che sui
social raccoglie le critiche
per alcune dichiarazioni in
cui, rilanciando i lavori so-
cialmente utili da comminare
agli studenti violenti, esalta
"l'umiliazione" come fattore
fondamentale di "crescita'.
Affermazioni sulle quali il
ministro poi precisa di aver
usato "un termine inade-
guato": "mi dispiaccio io per
primo; confermando tutta-
via il messaggio ai ragazzi, di
"imparare l'umiltà di chiede-
re scusa". Per tutto il giorno
le opposizioni sono andato
all'attacco. "Il Prof Valdita-
ra continua a scambiare la
scuola per un riformatorio
e dopo i lavori socialmente
utili e il divieto di accedere
al reddito di cittadinanza,
oggi parla espressamente di
'umiliazione', cose che non
si sentivano da almeno 100
anni; insorge la deputata del
Pd, Ilenia Malavasi. Rinca-
ra la dose la capogruppo in
commissione Cultura della
Camera e responsabile Scuo-
la del Pd, Irene Manzi: "Un
ragazzo in difficoltà prima
lo giudicano inadatto per il
merito, poi lo espellono dal
sistema, gli tolgono il reddi-
to, cosa finisce nel giro della
criminalità, lo umiliano per-
ché 'aiuta a crescere: Questa
è la scuola immaginata dal
ministro Valditara? La scuola
non è un carcere" Anche dal
M5s si punta il dito contro
l'atteggiamento "repressivo"
e Nicola Fratoianni dell'Al-
leanza Verdi Sinistra, bolla
le esternazioni di Valditara
come "incredibili': Il tema del
divieto ai cellulari (in classe
sono vietati da una circolare
ministeriale del 2007] non
nuovo è nel mondo scolasti-
co, come ricordano i modelli
di successo, come quello del
liceo Malpighi di Bologna,
tra i primi istituti a introdur-
re il divieto di utilizzo dello
smartphone a scuola già a
partire dallo scorso settem-
bre, sia per i ragazzi sia per
gli insegnanti. "Migliora la
concentrazione" spiega la di-
rigente, Elena Ugolini. E se il
Codacons si dice "totalmen-
te favorevole'; "al punto da
essere pronto a denunciare
gli istituti che continueran-
no a consentire l'uso dei te-
lefonini in classe; i presidi
dell'Anp ricordano che quello
che va stigmatizzato è "l'u-
so improprio" mentre resta
l'autonomia delle scuole nel
loro disciplinamento. Dura la
reazione degli studenti: "Val-
ditara vuole solo repressione
e umiliazione: A scaldare
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gli animi resta il passaggio
dell'intervento del ministro
all'incontro Italia-Direzione
Nord a Milano di tre giorni
fa in cui parla del caso di un
ragazzo che ha preso a pu-
gni una professoressa. "Quel
ragazzo deve fare lavori so-
cialmente utili perchè sol-
tanto lavorando per la col-
lettività, umiliandosi anche,
evviva l'umiliazione che è un
fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione
della personalità, di fronte ai
suoi compagni, è lui lì che si
prende la responsabilità dei
propri atti e fa lavori per la
collettività. Da Il nasce il ri-
scatto" Affermazioni che oggi
hanno fatto scatenare il po-
polo di Twitter dove l'hastág
#Umiliazione diventa trend
topic. In serata l'intervento
del ministro: 'Ammettere i
propri errori significa realiz-
zare che Ia realtà è più gran-
de del proprio Io. È un tema
di cui talmente avverto l'ur-
genza, da persona priora che
da ministro, che al momento
mi ha fatto utilizzare un ter-
mine sicuramente inadegua-
to, cosa di cui mi dispiaccio
io per primo; ha aggiunto.
"Riconfermo, invece, total-
mente il senso del messag-
gio: alla società dell'arrogan-
za occorre rispondere con la

DI LORIS DEL VECCHIO

valorizzazione della cultura
del rispetto e del limite e con
la riscoperta del valore fon-
damentale dell'umiltà':

GLI EQUILIBRISMI
DIETRO GLI
EFFETTI SPECIALI
Ma dietro gli effetti spe-

ciali, il Governo deve fare
l'equilibrista su una serie
di questioni. Ad iniziare dal
PNRR Perché spendere tutti
i fondi del Pnrr è una sfida
che il governo "non può elu-
dere': Ma, tra i rincari delle
materie prime e la comples-
sità e le lungaggini della bu-
rocrazia, l'attuazione del pia-
no va a rilento, soprattutto
ora che si dovrebbe passare
"concretamente all'avvio dei
cantieri': E se da un lato Gior-
gia Meloni rilancia la neces-
sità di aprire un confronto
con la Commissione Ue per
"aggiornare" il piano, dall'al-
tro, sul fronte interno, il suo
esecutivo si appresta a vara-
re un nuovo decreto Pnrr con
cui rivederne anche la go-
vernance. L'Esecutivo di cen-
trodestra batte sul nodo dei
ritardi fin da prima dell'inse-
diamento (fu uno dei pochi
litigi, anche se a distanza, tra
Meloni e il suo predecesso-
re Mario Draghi). E ora che
è chiamata ad agire, la pre-

mier ha affidato a Raffaele
Fitto il compito di effettuare
quella "due diligente" sullo
stato dei progetti del Pnrr e
più in generale sulla dispo-
nibilità delle varie tipologie
di fondi europei che l'Italia,
storicamente, non riesce a
spendere appieno. Sul piat-
to ci sarebbe anche la quota
non impegnata dell'ultima
programmazione dei fondi
di coesione, che però con il
benestare europeo dovrebbe
essere utilizzata con il nuovo
anno per altre misure contro
il caro-energia, se si dovesse-
ro rendere necessarie anche
in primavera, visto che fino
a marzo c'è l'ombrello della
legge di Bilancio. Per la revi-
sione del Pnrr - a Bruxelles
ancora non è stata forma-
lizzata la domanda anche se
la Commissione si attende
"molte richieste" - la via che
si sta studiando è quella di
una integrazione con il Re-
powerEu, che si scontra però
con il fatto che l'Italia ha già
utilizzato appieno la parte
di prestiti legata al Recove-
ry Plan. in attesa che si apra
formalmente la discussione
con la Commissione, l'idea è
intanto quella di portare in
Cdm entro metà dicembre
il nuovo decreto - che potrà
servire anche ad attuare al-

cuni progetti, come già fat-
to dal governo precedente
- tanto che in apertura della
riunione che ha deliberato i
funerali di Stato per Roberto
Maroni (che tutti i ministri,
oltre a Meloni e al sottose-
gretario Alfredo Mantovano
hanno ricordato) Fitto, rac-
contano alcuni ministri, ha
sollecitato i colleghi a pro-
porre quanto prima even-
tuali proposte normative da
inserire nel provvedimento.
Con cui l'esecutivo potreb-
be anche rivedere lo schema
della governante pensata
da Draghi e Daniele Franco,
che attualmente si divide in
diverse strutture tra Palaz-
zo Chigi e Mef. Nel pacchet-
to potrebbe rientrare anche
quella revisione del reato di
abuso d'ufficio evocata da
Meloni all'assemblea dell'An-
ci. Così come sono oggi, con
un perimetro "tanto elastico"
da dare spazio " a interpre-
tazioni troppo discrezionali",
le norme penali per i pub-
blici amministratori scate-
nano la "paura della firma;
fenomeno che "inchioda la
nazione". Un intervento per
superare íl "blocco della fir-
ma" era già stato tentato dal
governo Conte ii, ma parte
delle misure erano tempo-
ranee. E ora si rende anco-
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ra più urgente, il senso del
messaggio della presidente
del Consiglio, proprio per le
scadenze stringenti del Pnrr
che anche i Comuni sono te-
nuti a rispettare. Per tampo-
nare i rincari ed evitare che
si fermino i cantieri, con la
manovra proprio ai sindaci
viene garantito un 10% in
più di risorse per finanziare
le opere. E potrebbero aiuta-
re altre semplificazioni per-
ché all'atto pratico stanno
emergendo tutti i "problemi"
di un "sistema di regole rigi-
de, frammentate e comples-
se". Bisogna renderle "certe,
semplici, stabili'; incalza la
premier, assicurando che il
governo sta andando avan-
ti alla "massima velocità';
come ha dimostrato con la
manovra. Ora i tempi sono
strettissimi e ai ministri lei
e il titolare dei Rapporti con
il Parlamento Luca Ciriani
hanno raccomandato di "evi-
tare dispersioni" in migliaia
di emendamenti, quando si
entrerà nel vivo dell'esame
parlamentare. Per ottimizza-
re il lavoro, e ottenere "risul-
tati migliori" è il messaggio
che "con spirito costruttivo"
è stato indirizzato ai partiti
tramite i ministri.
IL REBUS DEGLI
EXTRAPROFIT

E' ancora un rebus quello
delle coperture della mano-
vra. Al di là dei 21,2 miliardi
di deficit destinati al maxi-
pacchetto energia, gli altri 14
miliardi necessari ad arrivare
ai 35 complessivi annunciati
da Giorgia Meloni, restano
imprecisati. La bozza circo-
lata in questi giorni manca
di alcuni articoli fondamen-
tali a ieri ancora vuoti, come
quelli sugli extraprofitti, su
un non specificato 'contribu-
to di solidarietà temporaneo'
e sulla ̀ vendita di beni trami-
te piattaforme digitali', che
richiama un'eventuale web
tax. La Relazione tecnica nel-
la quale la Ragioneria precisa
l'impatto di ogni misura non
viaggia accoppiata all'artico-
lato emerso finora. E il Dpb,

che contiene solitamente lo
scheletro di entrate e uscite,
permettendo di individua-
re almeno a grandi linee gli
importi delle varie misure, è
stato inviato a Bruxelles e al
Parlamento ma non è ancora
stato pubblicato. La voce di
entrata più importante do-
vrebbe essere proprio quella
derivante dalla rivisitazione
degli extraprofitti. Anche se
nella bozza la norma non ri-
sulta riempita, il governo ha
spiegato di voler modificare
la base imponibile, non par-
tendo più dal fatturato ma
dagli utili, e di voler alzare
l'aliquota dal 25% al 35%.
Considerata la doccia gelata
della misura varata dall'ese-
cutivo Draghi, che non ha ga-
rantito gli incassi nei tempi e
nelle quantità sperate, il go-
verno non si è ancora sbilan-
ciato ufficialmente sulla 'cu-
batura' della nuova versione,
che però potrebbe oscillare,
secondo il sottosegretario
all'Economia Federico Freni,
intorno ai 3 miliardi di euro,
a cui aggiungerne altri 3 de-
rivanti proprio dall'ulteriore
`contributo temporaneo' che
dovrebbe essere fissato al
33%. La ̀ mancata spesa' per
la rivalutazione piena del-
le pensioni garantirebbe un
paio di miliardi, mentre dalla
rivalutazione di beni e parte-
cipazioni aziendali dovrebbe
derivare, stando alle stime
fornite dal Mef, poco più
di 1 miliardo di euro. Sulla
norma, anche in questo caso
non ci sono dettagli. Finora
la rivalutazione fissata dal
decreto agosto e dalla legge
di bilancio 2020 prevedeva
per 2020, 2021 e 2022 il pa-
gamento di un'imposta sosti-
tutiva con aliquota del 12%
per i beni ammortizzabili e
del 10% per i beni non am-
mortizzabili. Dalla stretta sul
reddito di cittadinanza arri-
veranno invece oltre 700 mi-
lioni, che dovrebbero però,
stando all'articolo, rimanere
nell'ambito della lotta alla
povertà e per l'inclusione

lavorativa. Fin qui le grandi
voci più o meno definite. A
queste si affiancano una se-
rie di micro-tasse che con-
tribuiranno a coprire le voci
dispesa. I rincari delle siga-
rette tradizionali (circa 20
centesimi a pacchetto), delle
e-cig e del tabacco riscaldato
garantiranno un incasso di
circa 140 milioni di euro. Sul-
la proroga delle concessioni
dei giochi online sarà previ-
sta un'una tantum del 15%,
che sarà probabilmente quo-
tata nella Relazione tecnica.
L'operazione di emersione
delle criptovalute, fonda-
mentalmente equiparate alle
attività finanziarie detenute
all'estero, comporta l'appli-
cazione dal primo gennaio di
una imposta sostitutiva delle
imposte sui redditi del 14%
e un'imposta di bollo a12 per
mille. Per chi finora non ha
mai dichiarato è inoltre pre-
vista una regolarizzazione
delle attività detenute a tut-
to il 2021. I soggetti che non
hanno realizzato redditi nel
periodo considerato potran-
no sanare la loro posizione
indicando le attività detenu-
te per ciascun anno e versan-
do una sanzione ridotta dello
0,5% del valore delle attività.
Nel caso invece siano stati
realizzati dei guadagni, l'im-
posta sostituiva sale al 3,5%
del valore con una ulteriore
maggiorazione dello 0,5%
per ciascun anno.

I NODI DELLE
NUOVE PENSIONI
Arriva la `pensione anti-

cipata flessibile' ma con un
tetto sull'assegno e divieto di
cumulo. C'è l'adeguamento
all'inflazione ma solo per le
pensioni fino a 2.100 euro:
per tutti gli altri assegno ri-
dotto rispetto alle attese con
minori guadagni da oltre 400
euro annui. Da quota 103 al
nuovo metodo di calcolo per
rivalutare gli assegni al caro
vita, le novità in materia di
pensioni introdotte dalla ma-
novra lasciano aperti alcuni
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nodi. Cui si aggiungono i dub-
bi anche intorno alla nuova
Opzione donna. E sulla mano-
vra arriva la bocciatura della
Cgil. "Il nostro giudizio sulla
manovra è negativo", dice il
segretario Maurizio Landi-
ni: "Penalizza i più poveri" e
sulle pensioni - avverte - "c'è
un'operazione che modifica
la rivalutazione tagliando e

CONTINUA A PAGINA 10

non tutelando tutte le pen-
sioni". A destare le maggiori
preoccupazioni è proprio il
nuovo meccanismo di pere-
quazione, che segna un ritor-
no alle ̀ fasce' al posto dei più
favorevoli tre ̀ scaglioni' Pro-
di ripristinati lo scorso anno
dal governo Draghi. Di fatto,
dal primo gennaio, l'adegua-
mento all'inflazione (che un
decreto del ministro dell'e-
conomia Giorgetti ha fissato
al 7,3%) sarà pieno solo per
gli assegni uguali o inferiori
a 4 volte il minimo (2.096
euro lordi), ma oltre quella
soglia scattano tagli progres-
sivi. La rivalutazione quindi
sarà dell'80% per la fascia
2.096-2.620 euro; per poi
scendere progressivamente
al 55%, al 50%, al 40% e infi-
ne al 35% per le pensioni su-
periori a 10 volte il minimo
(5.240 euro lordi). Ciò signi-
fica che chi percepisce 2.600
euro lordi, vedrà la propria
pensione salire di 146 euro
(la rivalutazione all'80% si
traduce in un +5,84%), ma
perdendo rispetto al vec-
chio sistema circa 34 euro
al mese e 446 l'anno. Per un
assegno di 3.100 euro lor-
di si arriverà ad intascare
110 euro al mese in meno.
Un sistema che consente ri-
sparmi (stimati intorno ai 2
miliardi) necessari per co-
prire delle misure previden-
ziali contenute nella legge
di bilancio. Ma che manda
su tutte le furie i sindacati.
"I pensionati italiani sono

trattati come bancomat", at-
tacca il segretario generale
dello Spi-Cgil Ivan Pedretti,
facendo notare che pensioni
da 1.500-1.600 euro netti al
mese, frutto di oltre 40 anni
di lavoro e di contributi ver-
sati, vengono "fatte passare
per ricche". A guadagnarci
- anche se di poco - saranno
invece le pensioni minime,
per le quali è prevista una ri-
valutazione del 120%: oltre
all'adeguamento del 7,3%,
ci sarà anche un incremento
di ogni mensilità di 1,5 pun-
ti percentuali (e di altri 2,7
punti nel 2024) e così i 2,5
milioni di pensionati coin-
volti riceveranno 570 euro.
Circa 8 euro in più del do-
vuto, ma Forza Italia punta
a fare di più: "Noi diciamo al
governo che, scavando nelle
pieghe del bilancio è possi-
bile trovare altri fondi per
portarle a 600 euro, almeno
per chi ha più di 70 anni e
un Isee molto basso'; dice il
vicepresidente della Camera
Giorgio Mulè. Anche l'intro-
duzione di quota 103 lascia
aperte alcune questioni. La
`pensione anticipata flessi-
bile', così ribattezzata in ma-
novra, consente l'uscita con
41 anni di contributi ed un
minimo di 62 anni d'età, ma
fissa un paletto che appare
disincentivante: un `tetto'
agli assegni che, fino al rag-
giungimento dell'età pensio-
nabile (67 anni d'età oppure
42 anni e 10 mesi di contri-
buti per gli uomini e 41 anni
e 10 mesi per le donne), non
può superare cinque volte il
valore delle pensioni minime
(quindi 2.620 euro lordi). Gli
assegni, inoltre, non potran-
no essere cumulati con altri
redditi da lavoro occasionale
oltre il limite dei 5mila euro.
Sono previste anche delle 'fi-
nestre' di uscita: di tre mesi
per i lavoratori privati e di 6
per quelli pubblici. Ma per i
soggetti che avranno matu-
rato i requisiti il 31 dicembre
di quest'anno dovrà atten-
dere per il pensionamento,

che scatterà ad aprile 2023
se si tratta di un dipendente
privato, o agosto sempre del
2023 se il lavoratore è un di-
pendente della pubblica am-
ministrazione. A creare dub-
bi è anche ̀ Opzione donna'.
L'anticipo della pensione per
le lavoratrici viene prorogato
di un anno, ma rimodulato
in base al numero di figli. In
attesa di vedere la formula-
zione della norma (nella boz-
za l'articolo è ancora vuoto),
l'ex sindaca di Torino e depu-
tata M5s Chiara Appendino
avverte che così si penaliz-
zano le donne che non hanno
figli, "colpevolizzando chi ha
fatto una libera scelta o chi
non ha potuto avere figli pur
volendoli". Così la norma è
incostituzionale avvertono
i giuristi. Secondo Gaetano
Azzariti, professore ordina-
rio di diritto costituzionale a
La Sapienza, citato da Il fatto
quotidiano, si tratta di "una
distinzione irragionevole
che può portare a sollevare
la violazione del principio di
uguaglianza".

LA REVISIONE
DELL'ABUSO
D'UFFICIO
Il reato d'abuso d'ufficio

va riformato. I sindaci sono
centrali nella vita del Paese
e non possono essere "in-
chiodati" nel loro agire dalla
"paura della firma". L'appello
lanciato dalla premier Gior-
gia Meloni all'Assemblea
dell'Anci è chiaro. E dalla
maggioranza si fa sapere che
il Governo sarebbe già al la-
voro per mettere a punto un
testo che "renda più libero'
chi è in prima linea sul terri-
torio. Soprattutto nel perio-
do in cui si deve dare attua-
zione al Pnrr. In Parlamento
ci sono già due progetti di
legge. Uno, al Senato, firmato
da Erika Stefani, capogruppo
Lega in commissione Giusti-
zia e uno a Montecitorio, sot-
toscritto da Cristina Rossello
(FI). Ma si tratta di provve-
dimenti già depositati nelle
precedenti legislature ripro-
posti solo per "tenere accesa
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l'attenzione sul tema". Tema
di cui si torna a parlare spes-
so nelle assemblee dell'Anci
per poi sparire subito dopo
dall' agenda politica. Stavol-
ta, però, si assicura nell'E-
secutivo, la riforma si farà.
Perché su questo, dice anche
il ministro dell' Interno, Mat-
teo Piantedosi, "c'è un'aspet-
tativa dei sindaci, non per
avere una cornice di prote-
zione" ma per vedersi garan-
tita una "maggiore agibilità".
"Dal momento dell'avviso
di garanzia all'assoluzione",
sottolinea Giorgia Meloni,
"possono passare anni, repu-
tazione e famiglia vengono
distrutte" e non si possono
"lasciare gli amministrato-
ri in balia di norme penali
così elastiche da prestarsi a
interpretazioni molto arbi-
trali". Il Governo, conferma la
premier, "si metterà al lavoro
per modificare alcuni reati
contro la P.A. a partire dall'a-
buso di ufficio". E ad indicare
la strada per una possibile
azione legislativa è il vicemi-
nistro alla Giustizia France-
sco Paolo Sisto che, sempre
all'Anci, ipotizza di modifica-
re il reato: "Si potrebbe pen-
sare di intervenire sull'abuso
d'ufficio di vantaggio per la-
sciare l'abuso di danno". L'ar-
ticolo 323 del codice penale,
prevede infatti che il reato si
concretizzi se si procura "un
ingiusto vantaggio patrimo-
niale" o se si "arreca un dan-
no ingiusto': La pena va da 1
a 4 anni e aumenta "nei casi
in cui il vantaggio o il danno
hanno un carattere di rile-
vante gravità". Anche il Pd
rivendica di aver presentato
numerose proposte di legge
sull'abuso. Ed é "necessario
intervenire in questa fase
molto delicata per l'Italia,
in cui ci troviamo alle prese
con la piena attuazione del
Pnrr'; dice il Dem Piero De
Luca. "E' necessario - incalza
il capogruppo FI Alessandro
Cattaneo - mettere i Comuni
nelle condizioni di spendere
bene e subito le risorse del
Pnnr e dare loro la libertà di

lavorare senza l'incubo della
firma': La revisione della nor-
ma è "una priorità non più
rinviahile
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Il titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro

.`1,0191,,nigieee0

Flavia Amabile / ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è torna-
to a parlare della sua proposta
sui lavori socialmente utili e
ha aggiunto un elemento che
ha provocato una nuova onda-
ta di polemiche. «Soltanto la-
vorando per la collettività— ha
chiarito il ministro — umilian-
dosi anche, evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fondamen-
tale nella crescita e nella co-
struzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri mattina
ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nelle

ore di lezione». La seconda ri-
chiesta ha scatenato un dibatti-
to, ma la prima ha provocato
una rivolta contro il ministro.
A prendere le distanze non so-
no solo le forze di opposizio-
ne. Antonello Giannelli, presi-
dente dell'Associazione nazio-
nale presidi: «Non c'è nulla di
cui sentirsi umiliati nel lavora-
re per la comunità scolastica,
soprattutto se serve a riparare
un danno arrecato. Ecco: più
che di umiliazione io parlerei
di riparazione del danno».
E sui cellulari Giannelli ricor-

da al ministro che esiste l'auto-
nomia degli istituti. «Immagi-
nare che un ragazzo possa cre-
scere dopo aver subito un'umi-
liazione descrive un modello
educativo, formativo e peda-
gogico che fa rabbrividire»,
commenta Simona Malpezzi,
presidente dei senatori Pd.
«L'umiliazione fa bene? E, co-
munque, lavorare perla collet-
tività significa umiliarsi? Sono
allibito», scrive su Twitter Car-
lo Cottarelli, economista e se-
natore del Pd.

«Il professor Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio — attacca Ile-
nia Malvasi, deputata del Pd —
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere al red-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano

Il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara

da almeno cento anni. La que-
stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-
pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo e
accogliente, dove chi è in diffi-
coltà trovi sostegno, punti di ri-
ferimento, supporto psicologi-
co, strumenti culturali e socia-
li per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incredi-
bili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso
trai due ministeri. E confonda
quindi scuole e carceri del se-
colo scorso...». Duro anche il
commento di Angelo Bonelli,
co-portavoce dell'Alleanza:
«È questo governo che umilia
il Paese. Che si usi questo lin-
guaggio che ricorda il Venten-
nio è una vergogna». Ivan Scal-
farotto, senatore di Tv-Azio-
ne: «Ne abbiamo una al gior-
no. Ma non potrebbero rim-
boccarsi le maniche e lavorare
invece di dire scemenze? ».

Dopo una giornata di attac-
chi e polemiche, in serata sono
arrivate le scuse e una precisa-
zione del ministro. «Ho utilizza-
to un termine che non spiega af-
fatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affrontare il senso del
limite e della responsabilità del-
le proprie azioni sia un passag-
gio denso di significato formati-
vo e culturale. Ammettere i pro-
pri errori significa realizzare
che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramen-
te inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo. Riconfer-
mo, invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e d el limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». 
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IL MINISTRO
«Ragazzi,
evviva anche
le umiliazioni»

• II ministro
dell'Istruzione e
del Merito,
Giuseppe
Valditara,
rilancia sui
lavori
socialmente
utili peri ragazzi
violenti nelle
scuole:
«Soltanto
lavorando per
la collettività,
umiliandosi
anche, ewiva
l'umiliazione
cheè un fattore
fondamentale
nella crescita e
nella
costruzione
della
personalità, di
fronte ai suoi
compagni,èlì
che si prende la
responsabilità
dei propri atti e
fa lavori perla
collettività. Da lì
nasce il
riscatto», ha
detto
intervenendo
all'incontro
Italia-Direzione
Nord.
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Il titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro

Ì~ 
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Flavia Amabile/ ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è tor-
nato a parlare della sua propo-
sta sui lavori socialmente utili
e ha aggiunto un elemento
che ha provocato una nuova
ondata di polemiche. «Soltan-
to lavorando per la collettività
— ha chiarito il ministro — umi-
liandosi anche, evviva l'umilia-
zione che è un fattore fonda-
mentale nella crescita e nella
costruzione della personalità,
di fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da li nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri matti-
na ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nel-
le ore di lezione». La seconda

richiesta ha scatenato un di-
battito, ma la prima ha provo-
cato una rivolta contro il mini-
stro. A prendere le distanze
non sono solo le forze di oppo-
sizione. Antonello Giannelli,
presidente dell'Associazione
nazionale presidi: «Non c'è
nulla di cui sentirsi umiliati
nel lavorare per la comunità
scolastica, soprattutto se ser-
ve a riparare un danno arreca-
to. Ecco: più che di umiliazio-
ne io parlerei di riparazione
del danno».
E sui cellulari Giannelli ri-

corda al ministro che esiste
l'autonomia degli istituti. «Im-
maginare che un ragazzo pos-
sa crescere dopo aver subito
un'umiliazione descrive un
modello educativo, formativo
e pedagogico che fa rabbrividi-
re», commenta Simona Mal-
pezzi, presidente dei senatori
Pd. «L'umiliazione fa bene? E,
comunque, lavorare per la col-
lettività significa umiliarsi?
Sono allibito», scrive su Twit-
ter Carlo Cottarelli, economi-
sta e senatore del Pd.

«Il professor Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio — attacca Ile-
nia Malvasi, deputata del Pd —
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere alred-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano

da almeno cento anni. La que-
stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-
pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo
e accogliente, dove chi è in dif-
ficoltà trovi sostegno, punti di
riferimento, supporto psicolo-
gico, strumenti culturali e so-
ciali per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incre-
dibili esternazioni del mini-
stro Valditara, che si sia confu-
so tra i due ministeri. E con-
fonda quindi scuole e carceri
del secolo scorso...». Duro an-
che il commento di Angelo Bo-
nelli, co-portavoce dell'Al-
leanza: «E questo governo
che umilia il Paese. Che si usi
questo linguaggio che ricorda
il Ventennio è una vergogna».
Ivan Scalfarotto, senatore di
Iv-Azione: «Ne abbiamo una
al giorno. Ma non potrebbero
rimboccarsi le maniche e lavo-
rare invece di dire scemen-
ze?».Dopo una giornata di at-

 um

tacchi e polemiche, in serata so-
no arrivate le scuse e una preci-
sazione del ministro. «Ho utiliz-
zato un termine che non spiega
affatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affL optare il senso del
limite e della responsabilità
delle proprie azioni sia un pas-
saggio denso di significato for-
mativo e culturale. Ammettere
ipropri errori significa realizza-
re che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da mini-
stro, che al momento mi ha fat-
to utilizzare un termine sicura-
mente inadeguato, cosa di cui
mi dispiaccio io per primo. Ri-
confermo, invece, totalmente
il senso del messaggio: alla so-
cietà dell'arroganza occorre ri-
spondere con la valorizzazio-
ne della cultura del rispetto e
del limite e con la riscoperta
del valore fondamentale dell'u-
miltà». —
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II ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara
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Il ministro Valditara tra ordini e gaffe: «Umiliare fa bene», poi le scuse

Un raccoglitore pertelefonini al liceo Chini di Lido di Camaiore (foto di Michele Stolpovic)

Scuola, cellulari fuori dalle classi
D Fabrizioa pag.19
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Gaffe del ministro: umiliare fa bene
Poi espelle i cellulari dalle classi
Bufera su Valditara. L'opposizione: scambia la scuola per un riformatorio

di Nina Fabrizio

Roma «Via i cellulari in
classe durante le ore di le-
zione». Prosegue dritto sul-
la via del rigore il ministro
dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, che
sui social raccoglie le criti-
che per alcune dichiarazio-
ni in cui, rilanciando i lavo-
ri socialmente utili da com-
minare agli studenti violen-
ti, esalta«l'umiliazione» co-
me fattore fondamentale
di «crescita». Affermazioni
sulle quali il ministro poi
precisa di aver usato «un
termine inadeguato»: «mi
dispiaccio io per primo»,
confermando tuttavia il
messaggio ai ragazzi, di «im-
parare l'umiltà di chiedere
scusa». Per tutto il giorno le
opposizioni sono andate
all' attacco. «Il Prof. Valdita-
ra continua a scambiare la
scuola per un riformatorio
e dopo i lavori socialmente
utili e il divieto di accedere
al reddito di cittadinanza,
oggi parla espressamente
di umiliazione, cose che
non si sentivano da almeno

100 anni», insorge la depu-
tata del Pd, Ilenia Malavasi.
Rincarala dose la capogrup-
po in commissione Cultura
della Camera e responsabi-
le Scuola del Pd, Irene Man-
zi: «Un ragazzo in difficoltà
prima lo giudicano inadat-
to per il merito, poi lo espel-
lono dal sistema, gli tolgo-
no il reddito, così finisce
nel giro della criminalità, lo
umiliano perché «aiuta a
crescere». Questa è la scuo-
la immaginata dal ministro
Valditara? La scuola non è
un carcere». Anche dal Mo-
vimento 5 Stelle si punta il
dito contro l'atteggiamen-
to «repressivo» e Nicola Fra-
toianni dell'Alleanza Verdi
Sinistra, bollale esternazio-
ni di Valditara come «incre-
dibili».

Il tema del divieto ai cellu-
lari (in classe sono vietati
da una circolare ministeria-
le del 2007) non nuovo è nel
mondo scolastico, come ri-
cordano i modelli di succes-
so, come quello del liceo
Malpighi di Bologna, tra i
primi istituti a introdurre il
divieto di utilizzo dello

smartphone a scuola già a
partire dallo scorso settem-
bre, sia per i ragazzi sia per
gli insegnanti. «Migliora la
concentrazione» spiega la
dirigente, Elena Ugolini. E
se il Codacons si dice «total-
mente favorevole», «al pun-
to da essere pronto a de-
nunciare gli istituti che con-
tinueranno a consentire l'u-
so dei telefonini in classe», i
presidi dell'Anp ricordano
che quello che va stigmatiz-
zato è «l'uso improprio»
mentre resta l'autonomia
delle scuole nel loro disci-
plinamento. Dura la reazio-
ne degli studenti: «Valdita-
ra vuole solo repressione e
umiliazione».
A scaldare gli animi resta

il passaggio dell'intervento
del ministro all'incontro
Italia-Direzione Nord a Mi-
lano di tre giorni fa in cui
parla del caso di un ragazzo
che ha preso a pugni una
professoressa. «Quel ragaz-
zo deve fare lavori social-
mente utili perchè soltanto
lavorando per la collettivi-
tà, umiliandosi anche, evvi-
va l'umiliazione che è un

fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione
della personalità, di fronte
ai suoi compagni, è lui li
che si prende la responsabi-
lità dei propri atti e fa lavori
per la collettività. Da lì na-
sce il riscatto». Affermazio-
ni che oggi hanno fatto sca-
tenare il popolo di Twitter
dove l'hastag #Umiliazio-
ne diventa trend topic. In
serata l'intervento del mini-
stro: «Ammettere i propri
errori significa realizzare
che la realtà è più grande
del proprio Io. E un tema di
cui talmente avverto l'ur-
genza, da persona prima
che da ministro, che al mo-
mento mi ha fatto utilizza-
re un termine sicuramente
inadeguato, cosa di cui mi
dispiaccio io per primo»,
ha aggiunto. «Riconfermo,
invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre ri-
spondere con la valorizza-
zione della cultura del ri-
spetto e del limite e con la ri-
scoperta del valore fonda-
mentale dell'umiltà».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

2 / 3
Pagina

Foglio

25-11-2022
1+19

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

Quotidiano

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 156



I I I i I I I I I I N lIII llliiilliilillIIlll

Sul Tirreno
Tutto iniziò
con il pugno
del professore

~  _ :~

, Pu~noall'alunno,prof nei guai
Post l'ussegnanteteev 

m 
g .cñel ta d,~"9r°

v,~tazn d~lasuols.,et u,®a.p-.pr, -dirnentr+. i
;e 

~,- rl~ — ~..—.z,_ :~._~
~ rr

~..~~ -~^" i ......,~=z~

1113 novembre ilTirreno ha raccon-
tato in esclusiva del prof che ha
picchiato un ragazzo mentre un
altro Io riprendeva col cellulare.

Giuseppe
Valditara,
milanese,
61 anni,
politico
egiurista,
è ministro
all'istruzione
eal merito:
dal giorno
della nomina
ha già
inanellato
diverse gaffe
e acceso
polemiche
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Sopra
un raccoglitore
per i telefoni
cellulari
al liceo Chini
di Lido
di Camaiore
(foto
di Michele
Stolpovic)
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Gaffe del ministro: umiliare fa bene
Poi espelle i cellulari dalle classi

Giovanna. la nonna TOrrak
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     NOTIZIE PRINCIPALI BUSINESS SALUTE TECNOLOGIA INTRATTENIMENTO SPORT

30 minuti agoIl Post

Il ministro dell'Istruzione e del Merito del governo Meloni lo ha detto durante un incontro pubblico

a Milano.

Il 21 novembre il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara, della Lega, ha

partecipato a un evento a Milano chiamato “Italia, direzione nord” promosso dall’associazione

Amici delle Stelline e dall’istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha

parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe e delle sue soluzioni: tra le

altre cose, ha proposto l’introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo “educativo”

basato sull’umiliazione.

Valditara ha citato un episodio di bullismo avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate (provincia

di Varese) «dove all’indomani di un atto di violenza compiuta da uno di questi ragazzotti, un bullo

(…) il dirigente scolastico ha riunito 2 mila ragazzi: li ha voluti responsabilizzare in un discorso

molto duro, ma anche molto maturo. Ha parlato ai loro cuori, alle loro menti, e ha avuto un grande

successo».

Valditara ha riportato questo esempio parlandone in modo positivo per mostrare come le

istituzioni debbano avere, come nel caso da lui citato, un ruolo centrale nell’affrontare il bullismo:

«Non se ne lavano le mani, ma chiedono anche il coinvolgimento di quello che è essenziale nella

repressione delle devianze, il controllo sociale, la stigmatizzazione pubblica. Questo ragazzo ha

compiuto un atto assolutamente da condannare, questo ragazzo ha sbagliato e nessuno,

nessuno, è legittimato a dire “no, ma questo ragazzo, in fondo, magari poteva avere le sue

motivazioni”. Questo ragazzo ha sbagliato, quel preside è stato un grande educatore».

Valditara ha poi detto che quello studente era stato sospeso per un anno («giustissimo»). E ha

aggiunto:

Home »  Giuseppe Valditara »  Per Giuseppe Valditara l'umiliazione è un fattore fondamentale della ...

PER GIUSEPPE VALDITARA L'UMILIAZIONE È UN FATTORE
FONDAMENTALE DELLA ...
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«Ma se ci si limita a sospendere per un anno, il rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori

dalla scuola altri atti di teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si dia alla

microcriminalità. Quel ragazzo deve essere seguito, quel ragazzo deve imparare che cosa

significa la responsabilità, il senso del dovere. Noi dobbiamo ripristinare non soltanto la scuola

dei diritti, ma anche la scuola dei doveri. Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché

soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva

l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di

fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la

collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la

responsabilizzazione».

– Leggi anche: Le invasioni barbariche non furono proprio invasioni

NOTIZIE SIMILI
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Giuseppe Valditara, il
Ministro con una soluzione
a tutto

La Repubblica 30 minuti ago

Valditara: "Evviva
l'umiliazione", poi il
ministro fa marcia indietro
...
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Scuola, via i cellulari in
classe: la nuova proposta
di Valditara
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Governo Meloni: ecco la
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suoi ministri

La Stampa 4 giorni ago

Salvini avvisa Musumeci:
“Guido io le Capitanerie”

Radio Popolare ieri

ELENCO DEI MINISTRI DEL
GOVERNO MELONI - Blog:
La scuola non serve a nulla

Gazzetta del Sud 4 giorni ago

Chi è Giuseppe Valditara, ministro
dell'Istruzione: professore ordinario di
Diri...

Valtellina News 4 giorni ago

Governo Meloni Affari Regionali e
Autonomia a Calderoli

provitaefamiglia.it 4 giorni ago

Governo Meloni

Quotidiano Piemontese 4 giorni ago

Crosetto, Santanché,
Picchetto Fratin, Valditara e
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Lombardia protagonista nel
nuovo governo, sei ministri
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LE ESTERNAZIONI DEL MINISTRO

Telefonini in aula
e studenti «umiliati»
Bufera su Valditara
Pro e contro, Il mondo della scuola sí divide
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LE PPOPOLr". Giuseppe
Valditara ha annunciato che
intende bandire i cellulari
dalle classi nelle ore di
lezione ed ha rilanciato il
tema dei lavori sociali per
gli studenti violenti
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Pß0 E CONTRO
RIFORME DIVISIVE

LE REAZIONI L'ASSOCIAZIONE PRESIDI
Malavasi (Pd): «Scambia la scuola per un Giannelli concorda con il ministro
riformatorio». Gli studenti: «Ci impone la ma ricorda che sono gli istituti poi
sua idea fatta di classismo e repressione» nella loro autonomia a fare le scelte

«Niente cellulari durante le lezioni»
Valdítara torna anche sui lavori socialmente utili: «Gli studenti imparano anche umiliandosi»

«Via i cellulari dalle clas-
si nelle ore di lezione». Lo ha
detto il ministro dell'Istruzio-
ne e del Merito Giuseppe Val-
ditara intervistato da Monica
Setta per la Rai. La proposta,
ha spiegato il ministro, va
nella direzione di garantire a
studenti e docenti un tempo di
studio in classe senza distra-
zioni. Valditara ha ribadito la
sua ipotesi di togliere il red-
dito di cittadinanza ai giovani
percettori che non hanno
nemmeno l'obbligo scolastico.
«O colmano il gap» ha detto il
ministro «o perdono il red-
dito». Valditara è tornato an-
che sulla sua proposta di pre-
vedere lavori socialmente uti-
li per quegli studenti che si
rendono protagonisti di gravi
casi di bullismo o violenza.
«Bisogna tornare al merito ed

in questa chiave la Grande
alleanza che propongo anche
ad imprese e sindacati sarà
un metodo essenziale per su-
perare pure il gap competitivo
di cui soffre l'istruzione tec-
nico professionale italiana ri-

spetto ad altri paesi inter-
nazionali».
Intervenendo poi all'incon-

tro «Italia - Direzione Nord» il
ministro ha rilanciato il tema
dei lavori socialmente utili
per i ragazzi violenti nelle
scuole: «Soltanto lavorando
per la collettività, umilian-
dosi anche, evviva l'umilia-
zione che è un fattore fon-
damentale nella crescita e nel-
la costruzione della persona-
lità, di fronte ai suoi com-
pagni, è lì che si prende la

responsabilità dei propri atti
e fa lavori per la collettività.
Da lì nasce il riscatto».
Non sono mancate le re-

pliche. «Il prof. Valditara con-
tinua a scambiare la scuola
per un riformatorio e dopo i
lavori socialmente utili e il
divieto di accedere al reddito
di cittadinanza, oggi parla
espressamente di "umiliazio-
ne"», cose che non si sen-
tivano da almeno 100 anni. La
questione è molto semplice:
uno così non può fare il Mi-
nistro dell'Istruzione», il
tweet della deputata del Pd,
Ilenia Malavasi

Inferociti gli studenti. «Il 18
novembre, a seguito di un
partecipatissimo sciopero, il
Ministro Valditara si è ri-
fiutato di ascoltare gli stu-
denti, ora lo stesso Ministro

impone la sua idea di scuola,
fatta di classismo, merito,
umiliazione e repressione.
Siamo indignati e arrabbia-
tissimi, non possiamo più ac-
cettare modelli di scuola ca-
lati dall'alto e che ignorano le
necessità degli studenti», così
Bianca Chiesa, coordinatrice
nazionale dell'Unione Degli
Studenti.
D'accordo con Valditara in-

vece il presidente dell'Asso-
ciazione nazionale presidi
Antonello Giannelli. «Concor-
do con il Ministro quando
stigmatizza l'utilizzo impro-
prio dei cellulari a scuola.
Naturalmente - aggiunge
Giannelli - sono le scuole che,
nella loro autonomia, devono
disciplinare adeguatamente
l'utilizzo dei cellulari».

(red. p.p.)
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«Sanità uguale per tutti»
La Puglia batte i pugni

«Niente cellulari durarne le lezioni»
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Il titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro

,~N~trAd,i1w°1w
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Flavia Amabile / ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è torna-
to a parlare della sua proposta
sui lavori socialmente utili e
ha aggiunto un elemento che
ha provocato una nuova onda-
ta di polemiche. «Soltanto la-
vorando per la collettività — ha
chiarito il ministro — umilian-
dosi anche, evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fondamen-
tale nella crescita e nella co-
struzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri mattina
ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nelle

ore di lezione». La seconda ri-
chiesta ha scatenato un dibatti-
to, ma la prima ha provocato
una rivolta contro il ministro.
A prendere le distanze non so-
no solo le forze di opposizio-
ne. Antonello Giannelli, presi-
dente dell'Associazione nazio-
nale presidi: «Non c'è nulla di
cui sentirsi umiliati nel lavora-
re per la comunità scolastica,
soprattutto se serve a riparare
un danno arrecato. Ecco: più
che di umiliazione io parlerei
di riparazione del danno».
E sui cellulari Giannelli ricor-

da al ministro che esiste l'auto-
nomia degli istituti. «Immagi-
nare che un ragazzo possa cre-
scere dopo aver subito un'umi-
liazione descrive un modello
educativo, formativo e peda-
gogico che fa rabbrividire»,
commenta Simona Malpezzi,
presidente dei senatori Pd.
«L'umiliazione fa bene? E, co-
munque, lavorare perla collet-
tività significa umiliarsi? Sono
allibito», scrive su Twitter Car-
lo Cottarelli, economista e se-
natore del Pd.

«Il professor Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio — attacca Ile-
nia Malvasi, deputata del Pd —
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere al red-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano
da almeno cento anni. La que-

II ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara

stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-
pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo e
accogliente, dove chi è in diffi-
coltà trovi sostegno, punti di ri-
ferimento, supporto psicologi-
co, strumenti culturali e socia-
li per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incredi-
bili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso
tra i due ministeri. E confonda
quindi scuole e carceri del se-
colo scorso...». Duro anche il
commento di Angelo Bonelli,
co-portavoce dell'Alleanza:
«È questo governo che umilia
il Paese. Che si usi questo lin-
guaggio che ricorda il Venten-
nio è una vergogna». Ivan Scal-
farotto, senatore di Iv-Azio-
ne: «Ne abbiamo una al gior-
no. Ma non potrebbero rim-
boccarsi le maniche e lavorare
invece di dire scemenze? ».
Dopo una giornata di attac-

chi e polemiche, in serata sono

arrivate le scuse e una precisa-
zione del ministro. «Ho utilizza-
to un termine che non spiega af-
fatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affrontare il senso del
limite e della responsabilità del-
le proprie azioni sia un passag-
gio denso di significato formati-
vo e culturale. Ammettere i pro-
pri errori significa realizzare
che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramen-
te inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo. Riconfer-
mo, invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e del limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». —
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Valditara: «Via i cellulari dalle lezioni»
La polemica Il ministro inciampa sul concetto di umiliazione per i giovani

ROMA «Via i cellulari in clas-
se durante le ore di lezione».
Prosegue dritto sulla via del ri-
gore il ministro dell'Istruzio-
ne e del Merito, Giuseppe Val-
ditara, che sui social racco-
glie le critiche per alcune di-
chiarazioni in cui, rilancian-
do i lavori socialmente utili
da comminare agli studenti
violenti, esalta «l'umiliazio-
ne» come fattore fondamen-
tale di «crescita». Affermazio-
ni sulle quali il ministro poi
precisa di aver usato «un ter-
mine inadeguato»: «mi di-
spiaccio io per primo»", con-
fermando tuttavia il messag-
gio ai ragazzi, di «imparare
l'umiltà di chiedere scusa».
Per tutto il giorno le opposi-
zioni sono andate all'attac-
co. «Il prof. Valditara conti-
nua a scambiare la scuola
per un riformatorio e dopo i

Scuola
Cellulari ritirati
a un esame di
maturità
(Ansa)

lavori socialmente utili e il di-
vieto di accedere al reddito di
cittadinanza, oggi parla
espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano
da almeno 100 anni», insorge
la deputata del Pd, Ilenia Ma-
lavasi. Rincara la dose la ca-
pogruppo in commissione
Cultura della Camera e re-
sponsabile Scuola del Pd, Ire-
ne Manzi: «Un ragazzo in dif-
ficoltà prima lo giudicano
inadatto per il merito, poi lo
espellono dal sistema, gli tol-
gono il reddito, così finisce
nel giro della criminalità, lo
umiliano perché aiuta a cre-
scere. Questa è la scuola im-
maginata dal ministro Valdi-
tara? La scuola non è un car-
cere». Anche dal M5s si pun-
ta il dito contro l'atteggia-
mento «repressivo» e Nicola
Fratoianni dell'Alleanza Ver-

La crociata
Prosegue
diritto sulla
via del rigore
il nuovo
titolare
del dicastero
della scuola
Pioggia
di critiche sui
social

di Sinistra, bolla le esterna-
zioni di Valditara come «in-
credibili». Il tema del divieto
ai cellulari (in classe sono vie-
tati da una circolare ministe-
riale del 2007) non nuovo è
nel mondo scolastico, come
ricordano i modelli di succes-
so, come quello del liceo Mal-
pighi di Bologna, tra i primi
istituti a introdurre il divieto
di utilizzo dello smartphone
a scuola già a partire dallo
scorso settembre, sia peri ra-
gazzi sia per gli insegnanti.
«Migliora la concentrazio-
ne» spiega la dirigente, Elena
Ugolini. E se il Codacons si di-
ce «totalmente favorevole»,
«al punto da essere pronto a
denunciare gli istituti che
continueranno a consentire
l'uso dei telefonini in classe»,
i presidi dell'Anp ricordano
che quello che va stigmatizza-

to è «l'uso improprio» men-
tre resta l'autonomia delle
scuole nel loro disciplina-
mento. Dura la reazione de-
gli studenti: «Valditara vuole
solo repressione e umiliazio-
ne». A scaldare gli animi resta
il passaggio dell'intervento
del ministro all'incontro Ita-
lia-Direzione Nord a Milano
di tre giorni fa in cui parla del
caso di un ragazzo che ha pre-
so a pugni una professores-
sa. «Quel ragazzo deve fare la-
vori socialmente utili perché
soltanto lavorando perla col-
lettività, umiliandosi anche,
evviva l'umiliazione che è un
fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione
della personalità, di fronte ai
suoi compagni, è lui lì che si
prende la responsabilità dei
propri atti e fa lavori per la col-
lettività. Da lì i l riscatto».

Sourahorosiarttosospende
«Chiarirò tutto punto su punto»

•

Valdit ara: «Via  i cellulari dalle lezinuie.
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La proposta di Valditara
«Via i cellulari a lezione»
SCUOLA ll ministro dell'Istruzione pronto al cambiamento

ROMA- «Via i cellulari in classe duran-
te le ore di lezione». Prosegue dritto
sulla via del rigore il ministro dell'I-
struzione e del Merito, Giuseppe Valdi-
tara, che sui social raccoglie le critiche
per alcune dichiarazioni in cui, rilan-
ciando i lavori socialmente utili da
comminare agli studenti violenti, esal-
ta«l'umiliazione» come fattore fonda-
mentale di «crescita».
Affermazioni sulle quali il ministro
poi precisa di aver usato «un termine
inadeguato»: «mi dispiaccio io per pri-
mo», confermando tuttavia il messag-
gio ai ragazzi, di «imparare l'umiltà di
chiedere scusa». Per tutto il giorno le
opposizioni sono andate all'attacco.
«Il Pro£ Valditara continua a scambia-
re la scuola per un riformatorio e do-
po i lavori socialmente utili e il divieto
di accedere al reddito di cittadinanza,
oggi parla espressamente di umilia-
zione', cose che non si sentivano da al-
meno 100 anni», insorge la deputata
del Pd, Ilenia Malavasi.
Rincarala dose la capogruppo in com-
missione Cultura della Camera e re-
sponsabile Scuola del Pd, Irene Man-
zi: «Un ragazzo in difficoltà prima lo
giudicano inadatto per il merito, poilo
espellono dal sistema, gli tolgono il
reddito, così finisce nel giro della cri-

Polemica su alcune

parole in cui esalta

l'umiliazione dei giovani

minalità, lo umiliano perché 'aiuta a
crescere'. Questa è la scuola immagi-
nata dal ministro Valditara? La scuola
non è un carcere». Anche dal M5s si
punta il dito contro l'atteggiamento
«repressivo» e Nicola Fratoianni
dell'Alleanza Verdi Sinistra, bolla le
esternazioni di Valditara come «incre-
dibili».
Il tema del divieto ai cellulari (in clas-
se sono vietati da una circolare mini-
steriale del 2007) non è nuovo nel
mondo scolastico, come ricordano i
modelli di successo, come quello del li-
ceo Malpighi di Bologna, tra i primi isti-
tuti a introdurre il divieto di utilizzo
dello smartphone a scuola già a parti-
re dallo scorso settembre, sia per i ra-
gazzi siaper gli insegnanti.
«Migliora la concentrazione» spiega
la dirigente, ElenaUgolini. E se il Coda-
cons si dice «totalmente favorevole»,
«al punto da essere pronto a denuncia-
re gli istituti che continueranno a con-
sentire l'uso dei telefonini in classe», i
presidi dell'Anp ricordano che quello
che va stigmatizzato è «l'uso impro-
prio» mentre resta l'autonomia delle
scuole nel loro disciplinamento.
Dura la reazione degli studenti: «Val-
ditaravuole solo repressione eumilia-
zione». A scaldare gli animi resta il pas-

saggio dell'intervento del ministro
all'incontro Italia-Direzione Nord a
Milano di tre giorni fa in cui parla del
caso di un ragazzo che ha preso a pu-
gni una professoressa. «Quel ragazzo
deve fare lavori socialmente utili per-
ché soltanto lavorando per la colletti-
vità, umiliandosi anche, evviva l'umi-
liazione che è un fattore fondamenta-
le nella crescita e nella costruzione
dellapersonalità, di fronte ai suoi com-
pagni, è lui lì che si p rende la responsa-
bilità dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscatto».
Affermazioni che ieri hanno fatto sca-
tenare il popolo di Twitter dove l'ha-
stag #Umiliazione diventa trend to-
pic.
In serata l'intervento del ministro:
«Ammettere i propri errori significa
realizzare che la realtà è più grande
delproprio Io. E un tema di cui talmen-
te avverto l'urgenza, da persona pri-
ma che da ministro, che al momento
mi ha fatto utilizzare un termine sicu-
ramente inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo», ha aggiunto.
«Riconfermo, invece, totalmente il
senso del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispondere
con lavalorizzazione della cultura del
rispetto e del limite e con la riscoperta
delvalore fondamentale dell'umiltà».

La praposta di Valditara
Cellulari,alezi©ne»
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A sinistra
il ministro

di
Istruzione
e Merito,
Giuseppe
Valditara,
a destra
telefoni
cellulari
raccolti
in una
scatola
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Il titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro
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Flavia Amabile /ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è torna-
to a parlare della sua proposta
sui lavori socialmente utili e
ha aggiunto un elemento che
ha provocato una nuova onda-
ta di polemiche. «Soltanto la-
vorando per la collettività — ha
chiarito il ministro — umilian-
dosi anche, evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fondamen-
tale nella crescita e nella co-
struzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri mattina
ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nelle

ore di lezione». La seconda ri-
chiesta ha scatenato un dibatti-
to, ma la prima ha provocato
una rivolta contro il ministro.
A prendere le distanze non so-
no solo le forze di opposizio-
ne. Antonello Giannelli, presi-
dente dell'Associazione nazio-
nale presidi: «Non c'è nulla di
cui sentirsi umiliati nel lavora-
re per la comunità scolastica,
soprattutto se serve a riparare
un danno arrecato. Ecco: più
che di umiliazione io parlerei
di riparazione del danno».
E sui cellulari Giannelli ricor-

da al ministro che esiste l'auto-
nomia degli istituti. «Immagi-
nare che un ragazzo possa cre-
scere dopo aver subito un'umi-
liazione descrive un modello
educativo, formativo e peda-
gogico che fa rabbrividire»,
commenta Simona Malpezzi,
presidente dei senatori Pd.
«L'umiliazione fa bene? E, co-
munque, lavorare perla collet-
tività significa umiliarsi? Sono
allibito», scrive su Twitter Car-
lo Cottarelli, economista e se-
natore del Pd.

«Il profess or Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio — attacca Ile-
nia Malvasi, deputata del Pd —
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere al red-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano

Il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara

da almeno cento anni. La que-
stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-
pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo e
accogliente, dove chi è in diffi-
coltà trovi sostegno, punti di ri-
ferimento, supporto psicologi-
co, strumenti culturali e socia-
li per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incredi-
bili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso
tra i due ministeri. E confonda
quindi scuole e carceri del se-
colo scorso...». Duro anche il
commento di Angelo Bonelli,
co-portavoce dell'Alleanza:
«È questo governo che umilia
il Paese. Che si usi questo lin-
guaggio che ricorda il Venten-
nio è una vergogna». Ivan Scal-
farotto, senatore di Iv-Azio-
ne: «Ne abbiamo una al gior-
no. Ma non potrebbero rim-
boccarsi le maniche e lavorare
invece di dire scemenze? ».

Dopo una giornata di attac-
chi e polemiche, in serata sono
arrivate le scuse e una precisa-
zione del ministro. «Ho utilizza-
to un termine che non spiega af-
fatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affrontare il senso del
limite e della responsabilità del-
le proprie azioni sia un passag-
gio denso di significato formati-
vo e culturale. Ammettere i pro-
pri errori significa realizzare
che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramen-
te inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo. Riconfer-
mo, invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e del limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». —
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LA POLEMICA

"Viva l'umiliazione
serve per crescere"
Gaffe di Valditara
poi il dietrofront

Il ministro insiste sui lavori utili per gli alunni violenti
Le scuse: "Ho sbagliato espressione, volevo dire umiltà"

di Viola Giannoli

ROMA - L'umiliazione? «È un fattore
fondamentale nella crescita e nella
costruzione della personalità». L'ul-
tima uscita del ministro dell'Istruzio-
ne e del Merito, Giuseppe Valditara,
è uno scivolone pedagogico che lo
costringe, ore dopo, alla marcia in-
dietro e alle scuse per quel «termine
inadeguato» usato a proposito dei la-
vori socialmente utili a cui destinare
i bulli, i violenti, gli occupanti delle
scuole.
Per spiegare occorre un passo in-

dietro: è il 21 novembre e a Milano,
sul palco di Italia-Direzione Nord, sa-
le il ministro. Si parla del pugno di
uno studente a una professoressa. E
il responsabile dell'Istruzione affer-
ma: «Soltanto lavorando per la col-
lettività, umiliandosi anche — evviva
l'umiliazione che è un fattore fonda-
mentale nella crescita e nella costru-
zione della per-
sonalità — di fron-
te ai suoi compa-
gni, lui si prende
la responsabilità
dei propri atti».
Per tre giorni

la frase resta nel-
la testa di chi era

all'incontro. Ieri
spunta il video.
Tra i primi a sco-
varlo è l'attore
Luca Bizzarri
che twitta: «Stig-
matizzazione
pubblica. Io cre-
do. sommessa-
mente, che que-
sto sia fascismo». Umiliazione diven-
ta trend topic. Politici, sindacalisti,
prof, studenti insorgono. «Che ver-
gogna», scrive Carlo Calenda. «Sono
allibito. L'umiliazione fa bene? Lavo-
rare per la collettività significa umi-
liarsi?», cinguetta Carlo Cottarelli.
«Linguaggio da Ventennio», si sgola
il verde Angelo Bonelli. «Una scuola
fondata su punizione, repressione e
coercizione», rilancia la dem Simo-
naMalpezzi. «Atteggiamento repres-
sivo», dice la Cinque stelle Barbara
Floridia. «Il ministro confonde scuo-
la e carcere», aggiunge da sinistra Ni-
cola Fratoianni.
In serata il ministro precisa di

aver chiamato umiliazione l'umiltà,
di aver usato «un termine inadegua-
to» di cui «mi dispiaccio per primo»,
riconfermando al tempo stesso «il
senso del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispondere
con la cultura del rispetto». La stes-

sa che evoca per la Giornata contro
la violenza sulle donne di oggi.

L'altra, di conferma, è sul divieto
ai cellulari in classe, già banditi da
una circolare del 2007 applicata in
un caso su quattro. Pure qui il mon-
do della scuola si spacca: chi dà ra-
gione a Valditara e chi lo ritiene trop-
po rigorista. D'altronde, a ogni di-
chiarazione del neoministro, rilan-
ciata ormai a ritmo quotidiano, si sol-
leva un polverone. Il primo per quel-
la M di Merito aggiunta al ministero:
«Visione classista» per gli studenti,
«opportunità per chiunque» per il
ministro. L'ultimo per queste paro-
le: «Via il reddito di cittadinanza a
chi non ha finito gli studi». Una «fat-
wa», secondo il dem Francesco Boc-
cia. Il 9 novembre era stata la volta
della lettera agli studenti contro
«l'incubo del comunismo» nel gior-
no della caduta del Muro di Berlino.
«E anche la giornata contro fasci-
smo e antisemitismo», lo aveva rim-
proverato l'Anpi. E prima ancora da-
gli archivi erano rispuntati alcuni vo-
lumi dai titoli eloquenti: L'impero ro-
mano distrutto dagli immigrati, So-
vranismo: una speranza per la demo-
crazia. Il ministro provò a chiuderla
così: «E l'editore che sceglie il titolo

più accattivante». ©RIPRODUZIONE RISERVATA
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Alla società
dell'

arroganza
occorre

rispondere
con

la cultura
del rispetto
e del limite
e con la

riscoperta
del valore
dell'umiltà

A II video
Scena tratta
da un video
di bullismo
a scuola

Via
i cellulari
dalle aule
mentre

sifa lezione
Agli studenti
e ai docenti
va garantito
un tempo
di studio
in classe
senza

distrazioni

Giurista
Giuseppe Valditara, 61 anni,
ordinario di Diritto romano a
Torino, ministro dell'Istruzione
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Il titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro

~.,

' Ne'Vd'o'

Flavia Amabile/ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è torna-
to a parlare della sua proposta
sui lavori socialmente utili e
ha aggiunto un elemento che
ha provocato una nuova onda-
ta di polemiche. «Soltanto la-
vorando per la collettività — ha
chiarito il ministro — umilian-
dosi anche, evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fondamen-
tale nella crescita e nella co-
struzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri mattina
ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nelle

ore di lezione». La seconda ri-
chiesta ha scatenato un dibatti-
to, ma la prima ha provocato
una rivolta contro il ministro.
A prendere le distanze non so-
no solo le forze di opposizio-
ne. Antonello Giannelli, presi-
dente dell'Associazione nazio-
nale presidi: «Non c'è nulla di
cui sentirsi umiliati nel lavora-
re per la comunità scolastica,
soprattutto se serve a riparare
un danno arrecato. Ecco: più
che di umiliazione io parlerei
di riparazione del danno».
E sui cellulari Giannelli ricor-

da al ministro che esiste l'auto-
nomia degli istituti. «Immagi-
nare che un ragazzo possa cre-
scere dopo aver subito un'umi-
liazione descrive un modello
educativo, formativo e peda-
gogico che fa rabbrividire»,
commenta Simona Malpezzi,
presidente dei senatori Pd.
«L'umiliazione fa bene? E, co-
munque, lavorare perla collet-
tività significa umiliarsi? Sono
allibito», scrive su Twitter Car-
lo Cottarelli, economista e se-
natore del Pd.

«Il professor Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio — attacca Ile-
nia Malvasi, deputata del Pd —
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere al red-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano

Il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara

da almeno cento anni. La que-
stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-
pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo e
accogliente, dove chi è in diffi-
coltà trovi sostegno, punti di ri-
ferimento, supporto psicologi-
co, strumenti culturali e socia-
li per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incredi-
bili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso
tra i due ministeri. E confonda
quindi scuole e carceri del se-
colo scorso...». Duro anche il
commento di Angelo Bonelli,
co-portavoce dell'Alleanza:
«È questo governo che umilia
il Paese. Che si usi questo lin-
guaggio che ricorda il Venten-
nio è una vergogna». Ivan Scal-
farotto, senatore di Iv-Azio-
ne: «Ne abbiamo una al gior-
no. Ma non potrebbero rim-
boccarsi le maniche e lavorare
invece di dire scemenze? ».

Dopo una giornata di attac-
chi e polemiche, in serata sono
arrivate le scuse e una precisa-
zione del ministro. «Ho utilizza-
to un termine che non spiega af-
fatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affrontare il senso del
limite e della responsabilità del-
le proprie azioni sia un passag-
gio denso di significato formati-
vo e culturale. Ammettere i pro-
pri errori significa realizzare
che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramen-
te inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo. Riconfer-
mo, invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e del limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». —
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LA POLEMICA

A scuola si andrà
senza il telefonino
Pioggia di polemiche
sul ministro Valditara

NINA FABRIZIO pagina 10

«Niente cellulari durante le lezioni in classe»
La polemica. Il ministro Valditara annuncia il divieto e gli studenti insorgono: «Ci vogliono imporre
un'idea di scuola, fatta di classismo, merito, umiliazione e repressione. Siamo indignati e arrabbiatissimi»

NINA FABRIZIO
ROMA. «Via i cellulari in classe du-
rante le ore di lezione». Prosegue
dritto sulla via del rigore il ministro
dell'Istruzione e del Merito, Giusep-
pe Valditara, che sui social raccoglie
le critiche per alcune dichiarazioni
in cui, rilanciando i lavori social-
mente utili da comminare agli stu-
denti violenti, esalta «l'umiliazio-
ne» come fattore fondamentale di
«crescita». Affermazioni sulle quali
il ministro poi precisa di aver usato
«un termine inadeguato»: «mi di-
spiaccio io per primo», conferman-
do tuttavia il messaggio ai ragazzi,
di «imparare l'umiltà di chiedere
scusa».
Per tutto il giorno le opposizioni

sono andate all'attacco. «Il Prof.
Valditara continua a scambiare la
scuola per un riformatorio e dopo i
lavori socialmente utili e il divieto
di accedere al reddito di cittadinan-
za, oggi parla espressamente di "u-
miliazione", cose che non si sentiva-
no da almeno 100 anni», insorge la
deputata del Pd, Ilenia Malavasi.
Rincara la dose la capogruppo in
commissione Cultura della Camera
e responsabile Scuola del Pd, Irene
Manzi: «Un ragazzo in difficoltà pri-
ma lo giudicano inadatto per il me-
rito, poi lo espellono dal sistema, gli
tolgono il reddito, così finisce nel

giro della criminalità, lo umiliano
perché "aiuta a crescere". Questa è
la scuola immaginata dal ministro
Valditara? La scuola non è un carce-
re». Anche dal M5s si punta il dito
contro l'atteggiamento «repressi-
vo» e Nicola Fratoianni dell'Allean-
za Verdi Sinistra, bolla le esterna-
zioni di Valditara come «incredibi-
li».

Il tema del divieto ai cellulari (in
classe sono vietati da una circolare
ministeriale del 2007) non nuovo è
nel mondo scolastico, come ricor-
dano i modelli di successo, come
quello del liceo Malpighi di Bologna,
tra i primi istituti a introdurre il di-
vieto di utilizzo dello smartphone a
scuola già a partire dallo scorso set-
tembre, sia per i ragazzi sia per gli
insegnanti. «Migliora la concentra-
zione» spiega la dirigente, Elena U-
golini. E se il Codacons si dice «to-
talmente favorevole», «al punto da
essere pronto a denunciare gli isti-
tuti che continueranno a consentire
l'uso dei telefonini in classe», i pre-
sidi dell'Anp ricordano che quello
che va stigmatizzato è «l'uso impro-
prio» mentre resta l'autonomia del-
le scuole nel loro disciplinamento.
Dura la reazione degli studenti:
«Valditara vuole solo repressione e
umiliazione».
A scaldare gli animi resta il pas-

saggio dell'intervento del ministro
all'incontro Italia-Direzione Nord a
Milano di tre giorni fa in cui parla
del caso di un ragazzo che ha preso a
pugni una professoressa. «Quel ra-
gazzo deve fare lavori socialmente
utili perché soltanto lavorando per
la collettività, umiliandosi anche,
evviva l'umiliazione che è un fatto-
re fondamentale nella crescita e
nella costruzione della personalità,
di fronte ai suoi compagni, è lui lì
che si prende la responsabilità dei
propri atti e fa lavori per la colletti-
vità. Da lì nasce il riscatto». Affer-
mazioni che oggi hanno fatto scate-
nare il popolo di Twitter dove l'ha-
stag #Umiliazione diventa trend to-
pic. In serata l'intervento del mini-
stro: «Ammettere i propri errori si-
gnifica realizzare che la realtà è più
grande del proprio Io. E un tema di
cui talmente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro, che
al momento mi ha fatto utilizzare
un termine sicuramente inadegua-
to, cosa di cui mi dispiaccio io per
primo», ha aggiunto. «Riconfermo,
invece, totalmente il senso del mes-
saggio: alla società dell'arroganza
occorre rispondere con la valorizza-
zione della cultura del rispetto e del
limite e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà».
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Il titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro

Flavia Amabile/ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è torna-
to a parlare della sua proposta
sui lavori socialmente utili e
ha aggiunto un elemento che
ha provocato una nuova onda-
ta di polemiche. «Soltanto la-
vorando per la collettività — ha
chiarito il ministro — umilian-
dosi anche, evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fondamen-
tale nella crescita e nella co-
struzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri mattina
ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nelle

ore di lezione». La seconda ri-
chiesta ha scatenato un dibatti-
to, ma la prima ha provocato
una rivolta contro il ministro.
A prendere le distanze non so-
no solo le forze di opposizio-
ne. Antonello Giannelli, presi-
dente dell'Associazione nazio-
nale presidi: «Non c'è nulla di
cui sentirsi umiliati nel lavora-
re per la comunità scolastica,
soprattutto se serve a riparare
un danno arrecato. Ecco: più
che di umiliazione io parlerei
di riparazione del danno».
E sui cellulari Giannelli ricor-

da al ministro che esiste l'auto-
nomia degli istituti. «Immagi-
nare che un ragazzo possa cre-
scere dopo aver subito un'umi-
liazione descrive un modello
educativo, formativo e peda-
gogico che fa rabbrividire»,
commenta Simona Malpezzi,
presidente dei senatori Pd.
«L'umiliazione fa bene? E, co-
munque, lavorare perla collet-
tività significa umiliarsi? Sono
allibito», scrive su Twitter Car-
lo Cottarelli, economista e se-
natore del Pd.

«Il professor Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio — attacca Ile-
nia Malvasi, deputata del Pd —
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere al red-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano

Il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara

da almeno cento anni. La que-
stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-
pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo e
accogliente, dove chi è in diffi-
coltà trovi sostegno, punti di ri-
ferimento, supporto psicologi-
co, strumenti culturali e socia-
li per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incredi-
bili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso
tra i due ministeri. E confonda
quindi scuole e carceri del se-
colo scorso...». Duro anche il
commento di Angelo Bonelli,
co-portavoce dell'Alleanza:
«È questo governo che umilia
il Paese. Che si usi questo lin-
guaggio che ricorda il Venten-
nio è una vergogna». Ivan Scal-
farotto, senatore di Iv-Azio-
ne: «Ne abbiamo una al gior-
no. Ma non potrebbero rim-
boccarsi le maniche e lavorare
invece di dire scemenze? ».
Dopo una giornata di attac-

©RIPRODUZIONE RISERVATA

chi e polemiche, in serata sono
arrivate le scuse e una precisa-
zione del ministro. «Ho utilizza-
to un termine che non spiega af-
fatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affrontare il senso del
limite e della responsabilità del-
le proprie azioni sia un passag-
gio denso di significato formati-
vo e culturale. Ammettere i pro-
pri errori significa realizzare
che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramen-
te inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo. Riconfer-
mo, invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e del limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». —

r.drill. i1
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Dopo i bulli Valditara telefonini
~~ la v~ degli gli ^~"~0~0~~~0~0~~~~~~~~=~~~~ ~~~~0~~K«~lezione

forte dopo sul l'umiliazione ~~~~~&~~~~K~~w~~v~~ ~~~~~~~u~~~8~J~one per crescere»
di GIULIANO GUZZO

~Gli smartphone sono fonti
di distrazione e a lezione devo 
no sparire. A dirlo è stato il mi-
nistro dell'Istruzione e del Me-
it Giuseppe Valditara,

quale, intervistato da Monica
Setta nel programma II Con-
fronto in onda su Rai Italia nel
mondo e su Rai 2 il sabato alle
6.30, si è appunto espresso in
favore della rimozione dei
«cellulari dalle classi nelle ore
di lezione». Una proposta, ha
spiegato il ministro, che «va
nella direzione di garantire a
studenti e docenti un tempo di
studio in classe senza distra-
zioni». Valditara va così a col-
|ocucoi sul solco tracciato da
scuole che già si sono mosse in
tal senso Come il liceo Mal i
ghi di Bologna, il cui collegio
docenti, lo scorso settembre,
ha deliberato divieto dell'uso
dello smartphone all'intera
popolazione scolusóru. Basti
pensare che negli Stati Uniti

sociologi Bradford
Wilcox, docente all'Università
della Virginia, associano all'u-
so eccessivo dei cellulari tra i
giovani i cambiamenti ed
menti negativi che si registra-
no in termini di «socializzazio-
o e suicidio».

L'associazione nazionale
presidi da un lato stigmatizza
l'uso di questi strumenti quan-
do sono di ostacolo all'appren-
dimento, ma dall'altro precisa
che «la lezione frontale tradi-
zionale, lo diciamo da tempo, è
ormai superata in molte real-
tú". Mn torniamo al ministro
deO'lotruxiouo, il quale nel
corso della citat intervista ha
pure ribadito come sia allo stu-
dio pure l'i to i di togliere il
reddito di citt dinanza ai gio-
vani percettori che non hanno
nemmeno l'obbligo scolastico:
«O colmano il gap o perdono il
reddito». Insomma, ancora
una volta Valditara non le
manda a dire. Così, benché mi-
nistro da poco di più un mese,

MINISTRO Giuseppe Valditara

U
dato da Matteo Salvini vede al-
lungarsi la serie di dichiara-
zioni non passate inosservate.

In effetti, la proposta sugli
smartphone solo l'ultima con
cui il ministro dell'Istruzione
ha sollevato un dibattito. Prov 
ne sia quanto detto sempre da
Valditara lunedì, partecipan-
do ad un evento a Milano chia-
mato «Italia, direzione nord»,
occasione nelle quale, fatto il
racconto di uno student reso-
si autore di bullismo, ha così
commentato: «Quel ragazzo
deve fare i lavori socialmente
utiU, perché soltanto lavoran-
dopor|uooOptóvitù,poclaou'
munità scolastica, umiliando-
ai anche, evviva l'umiliazione
che è un fattore fondamentale
nella crescita e nella costru-
zione della personalità».

Parole senza dubbio forti e
che, secondo Luana Zanella,
capogruppo di Alleanza Verdi-
Sinistra alla Camera sono «in-
credibili e inaccettabili, il mi-

nistro meri la rivolta degli
studenti». Ma Valditara alle
polemiche strumentali avrà
ormai fatto l'abitudine dato
che, si ricorderà, dalle critiche
era stato raggiunto anche
quando, il 9 novembre scorso -
in occasione della ricorrenza
del crollo de! Muro di Berlino
del 1 8 aveva indirizzato agli
studenti di tutt le scuole una
lettera presentando il comuni-
smo come «uno dei grandi pro-
tagonisti del ventesimo seco 
lu^ la cui attuazione concreta
ha portato «ovunque annien-
tamento delle libertà indivi 
duaü, persecuzioni, povertà,
morte». Oru, che il comuni-
smo sia stato e sia, si pensi alla
Cina - «nemico delle libertà in-
dividuali» è cosa incontestabi-
|e così come gli effettinegativi,
sull'apprendimento, della &'
strazione da cellutolare. Pecca 
che ci sia una certa area cultu 
rale che l'«umiliazione» che
rimprovera Valditara d'aver
elogiato la pratichi di conti-
nuo: sul buon senso.
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«V i a  i  c e l l u l a r i  d a l l e  c l a s s i  n e l l e  o r e  d i  l e z i o n e » .  L o  h a

detto il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara

intervistato da Monica Setta per la Rai. La proposta, ha spiegato il ministro,

va nella direzione di garantire a studenti e docenti un tempo di studio in

classe senza distrazioni. Valditara ha ribadito la sua ipotesi di togliere il

reddito di cittadinanza ai giovani percettori che non hanno nemmeno

l’obbligo scolastico. «O colmano il gap» ha detto il ministro «o perdono il

reddito». Valditara è tornato anche sulla sua proposta di prevedere lavori

socialmente utili per quegli studenti che si rendono protagonisti di gravi casi

di bullismo o violenza. «Bisogna tornare al merito ed in questa chiave la

Grande alleanza che propongo anche ad imprese e sindacati  sarà un

metodo essenziale per superare pure i l  gap competit ivo di cui soffre

l’istruzione tecnico professionale italiana rispetto ad altri paesi internazionali».

Intervenendo poi all’incontro «Italia - Direzione Nord» il ministro ha rilanciato

il  tema dei lavori  socialmente uti l i  per i  ragazzi violenti  nelle scuole:

«Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione

che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della

personalità, di fronte ai suoi compagni, è lì che si prende la responsabilità

dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto».

 

25 Novembre 2022 Redazione Primo Piano

Torna anche sui lavori socialmente utili: «Gli studenti imparano anche
umiliandosi»

VIDEO

GUERRA
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Valditara dice no ai cellulari in classe: «Mai accesi
a lezione». Siete d'accordo?

I l  m i n i s t r o  p r o p o n e  d i  m e t t e r e  a l  b a n d o  g l i
s m a r t p h o n e :  u n  t e m a  c h e  d i v i d e  i n s e g n a n t i  e  f a m i g l i e

CELLULARI  , CLASSE  , SCUOLA

Segui anche:

Non sono mancate le repliche. «Il prof. Valditara continua a scambiare la

scuola per un riformatorio e dopo i lavori socialmente utili e il divieto di

accedere  a l  redd i to  d i  c i t tad inanza ,  ogg i  par la  espressamente  d i

“umiliazione”», cose che non si sentivano da almeno 100 anni. La questione

è molto semplice: uno così non può fare il Ministro dell’Istruzione», il tweet

della deputata del Pd, Ilenia Malavasi

Inferociti gli studenti. «Il 18 novembre, a seguito di un partecipatissimo

sciopero, il Ministro Valditara si è rifiutato di ascoltare gli studenti, ora lo

stesso Ministro impone la sua idea di scuola, fatta di classismo, merito,

umiliazione e repressione. Siamo indignati e arrabbiatissimi, non possiamo

più accettare modelli di scuola calati dall’alto e che ignorano le necessità

degli studenti», così Bianca Chiesa, coordinatrice nazionale dell’Unione Degli

Studenti.

D’accordo con Valditara invece il presidente dell’Associazione nazionale

presidi Antonello Giannelli. «Concordo con il Ministro quando stigmatizza

l’utilizzo improprio dei cellulari a scuola. Naturalmente - aggiunge Giannelli -

s o n o  l e  s c u o l e  c h e ,  n e l l a  l o r o  a u t o n o m i a ,  d e v o n o  d i s c i p l i n a r e

adeguatamente l'utilizzo dei cellulari».

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Valditara “Educare i
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.

SCUOLA Valditara sotto tiro per le parole sul valore dell'umiliazione

La stretta del ministro
Basta cellulari in classe
I presidi ricordano che c'è l'autonomia degli istituti
Gli studenti accusano: «Vuole solo la repressione»
Nina Fabrizio
ROMA

SS «Via i cellulari in classe
durante le ore di lezione».
Prosegue dritto sulla via del
rigore il ministro dell'Istru-
zione e del Merito, Giuseppe
Valditara. Il tema del divieto
ai cellulari (in classe sono vie-
tati da una circolare ministe-
riale del 2007) non è nuovo
nel mondo scolastico, come
ricordano i modelli di succes-
so, come quello del liceo Mal-
pighi di Bologna, tra i primi
istituti a introdurre il divieto
di utilizzo dello smartphone
a scuola già a partire dallo
scorso settembre, sia per i ra-
gazzi sia per gli insegnanti.
«Migliora la concentrazio-
ne» spiega la dirigente, Ele-
na Ugolini. E se il Codacons
si dice «totalmente favorevo-
le», i presidi dell'Anp ricorda-
no che quello che va stigma-
tizzato è «l'uso improprio»
mentre resta l'autonomia del-

Scuola Cellulari in aula ÁNsá

le scuole nel loro disciplina-
mento. Dura la reazione de-
gli studenti: «Valditara vuole
solo repressione e umiliazio-
ne».
A scaldare gli animi resta il

passaggio dell'intervento del
ministro all'incontro Ita-
lia-Direzione Nord a Milano
di tre giorni fa in cui parla del
caso di un ragazzo che ha pre-
so a pugni una professoressa.
«Quel ragazzo deve fare lavo-
ri socialmente utili perchè
soltanto lavorando per la col-

lettività, umiliandosi anche,
evviva l'umiliazione che è un
fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione
della personalità, di fronte ai
suoi compagni, è lui lì che si
prende la responsabilità dei
propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il ri-
scatto».
In serata l'intervento del mi-

nistro: «Ammettere i propri
errori significa realizzare che
la realtà é più grande del pro-
prio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da mini-
stro, che al momento mi ha
fatto utilizzare un termine si-
curamente inadeguato, cosa
di cui mi dispiaccio io per pri-
mo», ha aggiunto. «Riconfer-
mo, invece, totalmente il sen-
so del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre ri-
spondere con la valorizzazio-
ne della cultura del rispetto e
del limite e con la riscoperta
del valore fondamentale
dell'umiltà».

«Vlilioni di persone al gelo  -
an ct•imine contro euuanit:ù» 

-
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La frase pronunciata a un convegno milanese

«Umiliare i bulli». Bufera su Valditara
Il ministro dell'Istruzione: «Il riscatto nasce dalla stigmatizzazione pubblica». Poi precisa: «Ho usato un termine inadeguato»

ELISA CALESSI

Da due giorni - forse la
notizia è questa - si parla di
scuola. O meglio: di come
fare scuola. Problema con
cui tutti abbiamo a che fare
- direttamente o indiretta-
mente - e che tanto incide
sulla vita delle persone, ma
che è il grande assente della
politica. Salvo poche righe
nei programmi elettorali o
un po' di attenzione se i do-
centi (costituency elettorale
che tanto fa gola) fanno scio-
peri.
Ben venga, allora, che il

ministro dell'Istruzione Giu-
seppe Valditara, se non al-
tro, ne faccia discutere. An-
che sollevando polemiche.
E così è stato, ancora una
volta, ieri.
Dopo la proposta di ripor-

tare sui banchi di scuola i
percettori del reddito di cit-
tadinanza che non hanno
concluso il percorso scolasti-
co dell'obbligo, un'altra po-
lemica ha riguardato il
neo-ministro. Il tema, que-
sta volta, sono gli studenti o
le studentesse che compio-
no atti violenti a scuola: dal
bullismo contro i compagni
o insegnanti fino alla violen-
za contro oggetti o persone.
I casi di cronaca, ahimé, so-
no tanti. Cosa si fa in questi
casi? La sospensione o le no-

te sono anni spuntate, co-
me ben sa chi lavora nelle
scuole. Giornate contro il
bullismo o programmi
sull'inclusione si fanno, ma
spesso somigliano a grida
manzoniane.

LA PROPOSTA

Il ministro dell'Istruzione
e del merito, Giuseppe Val-
ditara, ha proposto di obbli-
gare, per un certo tempo, i
ragazzi che si rendono pro-
tagonisti di gesti violenti a
compiere lavori socialmen-
te utili. E ha spiegato: «Ci si
riscatta soltanto lavorando
perla collettività, umiliando-
si anche. Evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fonda-
mentale nella crescita e nel-
la costruzione della persona-
lità, di fronte ai suoi compa-
gni, è lì che si prende la re-
sponsabilità dei propri atti e
fa lavori per la collettività.
Da lì nasce il riscatto». L'in-
tervento, in realtà, risale a lu-
nedì 21 novembre, durante
l'incontro "Italia-Direzione
Nord, tenuto a Milano. Ma
sul web è stato rilanciato ie-
ri. La bufera si è scatenata
non tanto sulla proposta,
passata quasi sotto silenzio,
quanto su quella parola -
«umiliazione» - usata (infeli-
cemente) per spiegare il
concetto.
E stata la miccia dell'in-

cendio. Per Simona Malpez-
zi, capogruppo Pd al Sena-
to, le parole pronunciate dal
ministro sono «sintomati-
che di un'idea di scuola fon-
data sulla punizione, la re-
pressione e la coercizione».
Di più: Valditara «descrive
un modello educativo, for-
mativo e pedagogico che fa
rabbrividire». Per Ilenia Mal-
vasi, il ministro «continua a
scambiare la scuola per un
riformatorio». Inviperiti i ca-
pi dell'Unione degli studen-
ti, secondo cui quella di Val-
ditara è una «idea di scuola,
fatta di classismo, merito,
umiliazione e repressione».
Nicola Fratoianni, segreta-
rio nazionale di Sinistra Ita-
liana, ironizza su Twitter:
«Vabbè che il ministero del-
la Giustizia dista un chilo-
metro dal ministero
dell'Istruzione, ma ho come
l'impressione che (il mini-
stro, n. d. r.) confonda scuole
e carceri del secolo scor-
so....». Luana Zanella, capo-
gruppo di Alleanza Verdi-Si-
nistra alla Camera, oltre a
definire le parole del mini-
stro «incredibili e inaccetta-
bili», lo ha accusato di non
aver «compreso il senso dei
lavori socialmente utili»,
che «non hanno nulla a che
fare con l'umiliazione».

CORREZIONE

Ieri, una volta esplosa la
polemica, il ministro Valdi-
tara ha precisato il suo pen-
siero: «Ho usato al momen-
to un termine sicuramente
inadeguato, confermo il
messaggio: imparare l'umil-
tà di chiedere scusa».

Valditara, ieri, non ha fat-
to discutere solo per questo.
Intervistato da Monica Set-
ta, nel programma Confron-
to, su Rai Italia nel mondo,
ha fatto un'altra proposta:
«Via i cellulari dalle classi
nelle ore di lezione». I non
addetti ai lavori potrebbero
stupirsi che già non sia così.
Invece, evidentemente, non
lo è, visto che anche su que-
sto si è sollevato un vespaio.
«I divieti servono a poco»,
ha commentato la capo-
gruppo del M5S in Senato,
Barbara Floridia, «dovere
della scuola è educare a usa-
re con consapevolezza i cel-
lulari», ma «i ragazzi hanno
dei diritti e dei doveri digita-
li». Prudente Antonello
Giannelli, presidente
dell'Anp, associazione di
presidi, secondo cui l'uso
dei cellulari va limitato, ma
«la lezione frontale è ormai
superata». A difendere Val-
ditara, invece, è stato Mat-
teo Salvini, secondo cui si
tratta di una «proposta di
buon senso».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

fruse pinnununta a un unrvegno nul.ule>v 

«Umiliare i bullin. Bufera su Valditara

_~ innrt~ì Lwon uK:inlmenlc nlili,.

1 / 2
Pagina

Foglio

25-11-2022
9

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

Quotidiano

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 180

Tiratura: 57.141 

Diffusione: 20.496



IL RAGIONAMENTO
«Quel ragazzo deve
essere seguito, deve
fare i lavori socialmente
utili, umiliandosi anche.
Evviva l'umiliazione, che
è un fattore fondamenta-
le nella crescita. Di
fronte ai suoi compagni
è lui che si prende le
sue responsabilità e fa
lavori per la collettività.
Con la stigmatizzazione
pubblica nessuno è
legittimato a dire "no,
ma in fondo magari
poteve avere le sue
motivazioni"»
Giuseppe Valditara

II ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara (LaPresse)
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li titolare dell'Istruzione poi corregge il tiro: «I ragazzi che sbagliano imparino a chiedere scusa e a essere responsabili»

Valditara: «L'umiliazione fa crescere»
Bulli e lavori utili, bufera sul ministro

''''"'",',',',','1111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111....t:i.1111111....t.:i.l............il

Flavia Amabile / ROMA

Q
ualcuno inizia a defi-
nirlo il "modello Valdi-
tara". Prima ha invoca-
to i lavori socialmente

utili per punire chi commette
atti di particolare violenza a
scuola. Poi ha proposto di can-
cellare il reddito di cittadinan-
za a chi non ha terminato la
scuola dell'obbligo. Ieri il mini-
stro dell'Istruzione e del Meri-
to, Giuseppe Valditara, è torna-
to a parlare della sua proposta
sui lavori socialmente utili e
ha aggiunto un elemento che
ha provocato una nuova onda-
ta di polemiche. «Soltanto la-
vorando per la collettività - ha
chiarito il ministro - umilian-
dosi anche, evviva l'umiliazio-
ne che è un fattore fondamen-
tale nella crescita e nella co-
struzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lì
che si prende la responsabilità
dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da li nasce il riscat-
to». L'affermazione è stata pro-
nunciata durante l'incontro
Italia-Direzione Nord che si è
tenuto a Milano il 21 novem-
bre. Nel frattempo ieri mattina
ha anche chiesto di portare
«via i cellulari dalle classi nelle
ore di lezione». La seconda ri-
chiesta ha scatenato un dibatti-
to, ma la prima ha provocato
una rivolta contro il ministro.
A prendere le distanze non so-
no solo le forze di opposizio-
ne. Antonello Giannelli, presi-
dente dell'Associazione nazio-
nale presidi: «Non c'è nulla di
cui sentirsi umiliati nel lavora-
re per la comunità scolastica,
soprattutto se serve a riparare
un danno arrecato. Ecco: più
che di umiliazione io parlerei
di riparazione del danno».
E sui cellulari Giannelli ricor-

da al ministro che esiste l'auto-
nomia degli istituti. «Immagi-

nare cne un ragazzo possa cre-
scere dopo aver subito un'umi-
liazione descrive un modello
educativo, formativo e peda-
gogico che fa rabbrividire»,
commenta Simona Malpezzi,
presidente dei senatori Pd.
«L'umiliazione fa bene? E, co-
munque, lavorare per la collet-
tività significa umiliarsi? Sono
allibito», scrive su Twitter Car-
lo Cottarelli, economista e se-
natore del Pd.

«Il professor Valditara conti-
nua a scambiare la scuola per
un riformatorio - attacca ne-
nia Malvasi, deputata del Pd -
e dopo i lavori socialmente uti-
li e il divieto di accedere al red-
dito di cittadinanza, oggi par-
la espressamente di umiliazio-
ne, cose che non si sentivano
da almeno cento anni. La que-
stione è molto semplice: uno
così non può fare il Ministro
dell'Istruzione». Oppure Ra-
chele Scarpa, anche lei deputa-
ta del Pd: «La scuola che ha in
mente Valditara rinuncia com-
pletamente alla sua missione:
essere un ambiente inclusivo e
accogliente, dove chi è in diffi-
coltà trovi sostegno, punti di ri-
ferimento, supporto psicologi-
co, strumenti culturali e socia-
li per uscirne».

Nicola Fratoianni, parla-
mentare dell'Alleanza Verdi
Sinistra, usa l'ironia: «Vabbè
che il ministero della Giusti-
zia in via Arenula 70 dista un
chilometro dal ministero
dell'Istruzione in viale Traste-
vere 76/a, ma ho come l'im-
pressione, leggendo le incredi-
bili esternazioni del ministro
Valditara, che si sia confuso
trai due ministeri. E confonda
quindi scuole e carceri del se-
colo scorso...». Duro anche il
commento di Angelo Bonelli,
co-portavoce dell'Alleanza:
«È questo governo che umilia
il Paese. Che si usi questo lin-
guaggio che ricorda il Venten-
ni° è una vergogna». Ivan Scal-
farotto, senatore di Tv-Azio-
ne: «Ne abbiamo una al gior-
no. Ma non potrebbero rim-

boccarsi le maniche e lavorare
invece di dire scemenze? ».
Dopo una giornata di attac-

chi e polemiche, in serata sono
arrivate le scuse e una precisa-
zione del ministro.«Ho utilizza-
to un termine che non spiega af-
fatto il senso del mio ragiona-
mento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente in-
tollerabile, quello di uno stu-
dente che ha preso a pugni una
professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno
quel ragazzo non ha molto sen-
so, molto meglio responsabiliz-
zarlo facendogli svolgere lavo-
ri socialmente utili alla comuni-
tà scolastica. In questi casi, ero
e rimango pienamente convin-
to che realizzare il proprio erro-
re, imparare l'umiltà di chiede-
re scusa, affrontare il senso del
limite e della responsabilitàdel-
le proprie azioni sia un passag-
gio denso di significato formati-
vo e culturale. Ammettere i pro-
pri errori significa realizzare
che la realtà è più grande del
proprio Io. E un tema di cui tal-
mente avverto l'urgenza, da
persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto uti-
lizzare un termine sicuramen-
te inadeguato, cosa di cui mi di-
spiaccio io per primo. Riconfer-
mo, invece, totalmente il senso
del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispon-
dere con la valorizzazione del-
la cultura del rispetto e del limi-
te e con la riscoperta del valore
fondamentale dell'umiltà». 

Il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara
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Il ministro dell’Istruzione: «Evviva l’umiliazione che fa crescere»

di palermolive.it - 30 minuti fa

Giuseppe Valditara, ministro

dell’Istruzione intervenuto

all’evento organizzato a Milano

il 21 novembre scorso dal titolo

“Italia-Direzione Nord”, aveva

affermato che «l’umiliazione» è

un elemento determinante

nella crescita degli studenti».

Cioè, sostanzialmente, aveva

esaltato «l’umiliazione» per punire i bulli con lavori socialmente utili.

Una…

Leggi questa notizia
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Evviva l'umiliazione per i bulli: il ministro dell'Istruzione Valditara si scusa
per la frase R

Il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara si è scusato: Ho usato al momento
un termine sicuramente inadeguato. Era esploso un vero e proprio caso dopo
che il ministro in un evento, dal titolo Italia‐Direzione Nord, organizzato a
Milano lo scorso 21 novembre aveva detto che l'umiliazione è un elemento
determinante per la crescita degli studenti. Un ragionamento maturato in un
discorso sul bullismo La frase era diventata praticamente virale dopo la
pubblicazione di un estratto video da parte del giornale Repubblica . Valditara
nella sua spiegazione provava a dimostrare come le istituzioni, ma anche le
famiglia, debbano avere un ruolo centrale nell'affrontare comportamenti violenti degli alunni . Il riferimento del
ministro a un episodio avvenuto in provincia di Varese dove uno studente è stato sospeso per un anno per atti di
bullismo.  Se ci si limita a sospendere per un anno, il rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri
atti di teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si dia alla microcriminalità . Quel ragazzo deve essere
seguito, quel ragazzo deve imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del dovere. Noi dobbiamo ripristinare
non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei doveri , aveva detto il ministro.  Quel ragazzo deve fare i lavori
socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva
l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità . Di fronte ai suoi
compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì
nasce la maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione . Queste le frasi incriminate che avevano aperto il caso. Oggi
la marcia indietro e le scuse in una nota. Confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa . In quel video ho
usato un termine che non spiega affatto il senso del mio ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio
oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha preso a pugni una professoressa . Ho affermato che
sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori
socialmente utili alla collettività. Contenuto sponsorizzato Aria di tempesta a Montecito, in California. Secondo
indiscrezioni dell'ultima ora, il principe Harry avrebbe beccato Meghan Markle a letto con la guardia del corpo. Il
divorzio sarebbe sempre più vicino. Hary becca Meghan a letto con la guardia del corpo Stando a quanto sostiene il
tabloid inglese In Touch, tra i Duchi di Sussex c'è aria di tempesta. Una fonte molto vicina al principe Harry e Meghan
Markle ha riferito che lui ha scoperto un tradimento di lei con la guardia del corpo. La cosa li avrebbe gettati in una
profonda crisi e il divorzio sarebbe più vicino che mai. La scoperta del principe Harry Secondo la fonte, la guardia del
corpo con cui Meghan avrebbe tradito Harry risponde al nome di Chris Sanchez . Pare che il principe stesse lavorando
nel suo studio, quando ha ricevuto una chiamata dalla scuola di Archie. Nessuno era andato a prendere il bambino,
ergo: la Markle lo aveva dimenticato perché impegnata a fare altro. A questo punto, Harry avrebbe preso la piccola
Lillibet e sarebbe andato a prendere il figlio.  Harry si è precipitato in auto, tenendo tra le braccia Lilibet, mentre urlava
contro Meghan isterica che voleva divorziare immediatamente da lui , si legge su In Touch Harry vuole il divorzio da
Meghan La dimenticanza di Meghan è stata causata dalla tresca con la guardia del corpo. Sembra, infatti, che l'uomo
abbia lasciato la villa di Montecito dopo che Harry ha fatto una scenata epica. Secondo diversi tabloid inglesi il
principe vorrebbe il divorzio e lo stesso sarebbe fissato ad inizio . I duchi di Sussex, però, potrebbero resterare insieme
perché hanno troppi interessi comuni.
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Valditara rilancia i lavori socialmente utili per i bulli: «Evviva l'umiliazione,
fattore di crescit

Umiliarsi come fattore di crescita Questa è la frase espressa in un ragionamento
sulla responsabilità dei ragazzi violenti, pronunciata dal ministro dell'Istruzione
Giuseppe Valditara . Il suo pensiero, a distanza di tre giorni, è risultato
dirompente. Ma perché? Quel che ha detto sta facendo molto discutere.
Leggiamo cosa ha detto il ministro Valditara Le sue parole sono state
pronunciate durante l'incontro Italia‐Direzione Nord, l'evento organizzato al
Palazzo delle Stelline di Milano, lo stesso nel quale il ministro ha proposto i
lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe. Contro gli episodi di
violenza in classe serve trovare una soluzione «anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori
socialmente utili », aveva detto Valditara. Aveva parlato anche di agire sui 'neet' (i giovani che non studiano e non
lavorano) «Lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo
formativo Mentre parlava dei lavori socialmente utili il ministro ha anche detto: «Soltanto lavorando per la collettività,
umiliandosi anche, evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della
personalità , di fronte ai suoi compagni, è lì che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività.
Da lì nasce il riscatto». Il ministro parla di «stigmatizzazione pubblica». Spronare, rimproverare, redarguire. Mettere
davanti alle proprie responsabilità l'adolescente che ha sbagliato perché capisca di aver sbagliato, perché non inneschi
la ripetizione di un errore in futuro. Certo, umiliazione è un termine forte. Ci sono altre parole che descrivono altri stati
d'animo che potrebbero far scattare un cambiamento a posteriori: la vergogna, la contrizione, la mortificazione,
l'avvilimento. Ma al di là dei sinonimi e delle sfumature, quella parola ‐ umiliazione ‐ ha sollevato proteste e malumori,
e il ministro è stato investito da critiche e accuse di repressione. « L'umiliazione non ha nulla a che fare con
l'educazione , svolgere mansioni umili per la collettività non è un'umiliazione. E Valditara non dovrebbe essere
Ministro dell'Istruzione», ha detto la deputata dem Rachele Scarpa. «La scuola che ha in mente Valditara rinuncia
completamente alla sua missione: essere un ambiente inclusivo e accogliente, dove chi è in difficoltà trovi sostegno,
punti di riferimento, supporto psicologico, strumenti culturali e sociali per uscirne», ha aggiunto Scarpa. «E quando
manca questo tipo di ambiente ‐ prosegue Scarpa ‐ che si aprono gli spazi in cui una persona diventa violenta». Le
scuse del ministro: «Ho usato un termine inadeguato» «Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato,
confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa». Ô quanto dichiara il Ministro dell'Istruzione e del Merito
Giuseppe Valditara. «Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega
affatto il senso del mio ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno
studente che ha preso a pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha
molto senso, molto meglio responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica». «In
questi casi ‐ ha aggiunto il ministro ‐ ero e rimango pienamente convinto che realizzare il proprio errore, imparare
l'umiltà di chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio
denso di significato formativo e culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più grande del
proprio Io. Ô un tema di cui talmente avverto l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento mi ha
fatto utilizzare un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo», ha aggiunto. «Riconfermo,
invece, totalmente il senso del messaggio: alla società dell'arroganza occorre rispondere con la valorizzazione della
cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del valore fondamentale dell'umiltà», ha concluso Valditara.
Microsoft potrebbe guadagnare una commissione in caso di acquisto di un prodotto o servizio tramite i link consigliati
in questo articolo. Aria di tempesta a Montecito, in California. Secondo indiscrezioni dell'ultima ora, il principe Harry
avrebbe beccato Meghan Markle a letto con la guardia del corpo. Il divorzio sarebbe sempre più vicino. Hary becca
Meghan a letto con la guardia del corpo Stando a quanto sostiene il tabloid inglese In Touch, tra i Duchi di Sussex c'è
aria di tempesta. Una fonte molto vicina al principe Harry e Meghan Markle ha riferito che lui ha scoperto un
tradimento di lei con la guardia del corpo. La cosa li avrebbe gettati in una profonda crisi e il divorzio sarebbe più
vicino che mai. La scoperta del principe Harry Secondo la fonte, la guardia del corpo con cui Meghan avrebbe tradito
Harry risponde al nome di Chris Sanchez . Pare che il principe stesse lavorando nel suo studio, quando ha ricevuto una
chiamata dalla scuola di Archie. Nessuno era andato a prendere il bambino, ergo: la Markle lo aveva dimenticato
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perché impegnata a fare altro. A questo punto, Harry avrebbe preso la piccola Lillibet e sarebbe andato a prendere il
figlio.  Harry si è precipitato in auto, tenendo tra le braccia Lilibet, mentre urlava contro Meghan isterica che voleva
divorziare immediatamente da lui , si legge su In Touch Harry vuole il divorzio da Meghan La dimenticanza di Meghan
è stata causata dalla tresca con la guardia del corpo. Sembra, infatti, che l'uomo abbia lasciato la villa di Montecito
dopo che Harry ha fatto una scenata epica. Secondo diversi tabloid inglesi il principe vorrebbe il divorzio e lo stesso
sarebbe fissato ad inizio . I duchi di Sussex, però, potrebbero resterare insieme perché hanno troppi interessi comuni.
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STUDIA DIVERTITI LAVORA VIAGGIA News Offerte

   Università Online Facoltà Universitarie Classi di Laurea Appunti

Studentville News

Lavori socialmente
utili per gli studenti
violenti, la proposta
del Ministro
dell'Istruzione

E’ diventato Ministro dell’Istruzione (e del merito) solo il 22 ottobre scorso ma sta già

facendo parlare di sé per le proposte avanzate in virtù della sua carica per ciò che

concerne il settore scuola. Giuseppe Valditara parte da un principio, quello

dell’importanza del rispetto. Il rispetto che si dovrebbe nutrire nei confronti dei

docenti, verso i dirigenti scolastici, ma anche verso gli studenti e i beni pubblici. Il

fulcro del discorso per il Ministro è, in sostanza, educare alla cultura del rispetto,

fondamentale in ogni ambito della vita. E, per fare questo, ritiene che sia

indispensabile “responsabilizzare le famiglie”. Aiutandole laddove siano in difficoltà,

di  | 25 Novembre 2022Roberta Favazzo
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magari per un figlio che abbia bisogno di  un supporto psicologico. Ma anche

valutando se sospendere un ragazzo per un anno comporti un qualche beneficio al

ragazzo stesso o alla società. O sia meglio impegnarlo altrove.

Lavori socialmente utili per alunni violenti
Intervenuto a Direzione Nord, evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano, ha

dichiarato:

Tornando al discorso della sospensione da scuola, il ministro ritiene che, anziché

allontanare dalle aule i ragazzi violenti, sia meglio coinvolgerli in lavori socialmente

utili, che hanno il fine di responsabilizzare e far maturare i giovani. Sempre a supporto

della propria tesi, il ministro ha precisato che la “punizione” derivante dal lavoro

socialmente utile consiste nel fatto che il ragazzo, lavorando per la comunità

scolastica, sia “costretto” a lavorare per la collettività. Anche umiliandosi, se serve.

Perché l’umiliazione fa parte del processo di crescita.

La commissione per l’Autorevolezza e il Rispetto
Il Ministro sta inoltre avviando una commissione per l’Autorevolezza e il Rispetto.

Formata da un gruppo di esperti, la stessa avrà il compito di formulare una serie di

misure volte a valorizzare l’autorevolezza degli insegnanti e a garantirne il rispetto in

classe, fattore questo che negli ultimi anni è mancato spesso e volentieri. Lo stesso

rispetto dovrà essere garantito anche nei confronti di presidi, compagni e beni

pubblici. Al centro dell’interesse della commissione ci saranno anche il problema

dell’uso dei cellulari in classe, i fenomeni di violazione della privacy, di bullismo,

cyberbullismo ed esaltazione della violenza. Il Ministro si dice fermo sul primo punto:

secondo Valditara gli smartphone dovrebbero restare fuori dalle aule. Questa è una

soluzione che già diversi istituti hanno adottato, seppur, in alcuni casi, non venga

totalmente rispettata.

Leggi anche:

Preside aggredito dai genitori: la figlia non voleva consegnare lo smartphone

Niente smartphone a scuola, il sindacato ai presidi: “Non lo utilizzate neanche

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione “anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non

hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto

utile sono i lavori socialmente utili.
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TI POTREBBE INTERESSARE
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Home   Blog   Il ministro dell’Istruzione: «Evviva l’”umiliazione” che fa crescere»

1

Blog General

Il ministro dell’Istruzione: «Evviva
l’”umiliazione” che fa crescere»

Poi Valditara ha fatto dietrofront sull’uso del termine «umiliazione», che aveva usato

durante un convegno di alcuni giorni fa a Milano

L’articolo Il ministro dell’Istruzione: «Evviva l’”umiliazione” che fa crescere» proviene

da PalermoLive.Politica, giuseppe valditara, ministro istruzione, umiliazione

Giuseppe Valditara, ministro dell’Istruzione intervenuto all’evento organizzato a

Milano il 21 novembre scorso dal titolo “Italia-Direzione Nord”, aveva affermato

che «”l’umiliazione” è un elemento determinante nella crescita degli

studenti». Cioè, sostanzialmente, aveva esaltato «l’umiliazione» per punire i

bulli con lavori socialmente utili. Una frase che ha acceso le polemiche soprattutto

dopo la pubblicazione da parte di Repubblica di un estratto video . Nel suo discorso,

Valditara aveva provato a dimostrare come le istituzioni, ma anche le famiglie

debbano avere un ruolo centrale nell’affrontare comportamenti violenti dei

ragazzi.

Di  - Novembre 25, 2022  0
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Articolo precedente

Giornata internazionale contro la violenza
sulle donne, in una scuola di Palermo
flashmob delle studentesse

Articolo successivo

Violenza contro donne, Mattarella: “E’ aperta
violazione diritti umani”

Dopo la bufera il ministro si è scusato: «Ho usato un termine sicuramente

inadeguato. Ma confermo il messaggio: imparare l’umiltà di chiedere scusa. In quel

video – ha aggiunto Valditara – ho usato un termine che non spiega affatto il senso

del mio ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente

intollerabile, quello di uno studente che ha preso a pugni una professoressa. Ho

affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto

meglio responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla collettività».

Cosa ha detto il ministro Valditara

Il ministro nel suo intervento all’evento “Italia-Direzione Nord”, aveva detto: «Se ci

si limita a sospendere per un anno, il rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori

dalla scuola altri atti di teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si

dia alla microcriminalità. Quel ragazzo deve essere seguito, quel ragazzo deve

imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del dovere».

«Noi dobbiamo ripristinare non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei

doveri. Quel ragazzo ─ aveva continuato ─ deve fare i lavori socialmente utili. Perché

soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche.

Evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione

della personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità

dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la

maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione».

Fonte foto: frame InRete

L’articolo Il ministro dell’Istruzione: «Evviva l’”umiliazione” che fa crescere» proviene

da PalermoLive.
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“Era un termine inadeguato”: Valditara si
scusa per le parole sull’umiliazione come
“fattore di crescita”

25 Nov. 2022 alle 07:29

La pioggia di critiche ricevute dopo aver sostenuto che per gli studenti che
compiono atti di bullismo siano necessari i lavori socialmente utili perché
“l’umiliazione è un fattore fondamentale di crescita della personalità” ha fatto
fare un passo indietro al ministro dell’Istruzione e del merito Giuseppe Valditara.
In una nota il leghista ha chiarito la sua posizione, scusandosi per l’uscita infelice.
“Ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio ragionamento –
scrive – stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di
uno studente che ha preso a pugni una professoressa. Ho affermato che
sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio
responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità
scolastica. In questi casi, ero e rimango pienamente convinto che realizzare il
proprio errore, imparare l’umiltà di chiedere scusa, affrontare il senso del limite e
della responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio denso di significato
formativo e culturale. È un tema di cui talmente avverto l’urgenza, da persona
prima che da ministro, che al momento mi ha fatto utilizzare un termine
sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo”.

Il titolare del dicastero ha precisato però di confermare il senso del messaggio
che voleva veicolare in occasione dell’incontro Italia-Direzione nord, organizzato
a Milano: “Sulla società dell’arroganza occorre rispondere con la valorizzazione
della cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del valore fondamentale
dell’umiltà”. Tra i più critici della sua affermazione il senatore del Partito
democratico Carlo Cottarelli, che ha puntato il dito sull’associazione fatta da
Valditara: “L’umiliazione fa bene? E, comunque, lavorare per la collettività
significa umiliarsi? Sono allibito”, ha scritto.
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 /  / ”Umiliazione come fattore di crescita”. Bufera sul

ministro Valditara che poi si scusa / 25 nov 2022 - 08:10 / di Andrea Tebaldi

”Umiliazione come fattore di crescita”.
Bufera sul ministro Valditara che poi si scusa
Il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara ha parlato in un convegno di umiliazione come fattore di crescita. Le
opposizioni all'attacco. Poi le scuse.

POLITICA & ATTUALITÀ
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Il ministro dell'Istruzione del Governo Meloni Giuseppe Valditara è al centro di una bufera politica dopo

che, in un convegno tenutosi a Milano, aveva sostanzialmente esaltato il concetto di umiliazione per

punire i bulli con lavori socialmente utili. Il ministro ha poi corretto il tiro e ha sostenuto di avere utilizzato

un termine sicuramente inadeguato ma confermando il messaggio del suo discorso. Vediamo che cosa

ha detto il ministro Valditara e le reazioni politiche principali.

Giuseppe Valditara: che cosa aveva detto il ministro della Pubblica
Istruzione?

Qualche giorno fa in un convegno tenutosi a Milano dal titolo Italia-Direzione Nord, il ministro

dell'Istruzione Giuseppe Valditara aveva sottolineato diversi punti. Tra questi la necessità di prevedere

lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe.

Parlando proprio dei lavori socialmente utili il ministro Valditara ha detto la seguente frase:

Umiliarsi quindi come fattore di crescita e questo aspetto ha fatto molto discutere e ha causato le critiche

di diversi esponenti dell'opposizione a Valditara.

Giuseppe Valditara, gli attacchi del Pd sull'umiliazione come
fattore di crescita

Il deputato del Partito Democratico Carlo Cottarelli ha scritto su Twitter

E ancora la deputata del Partito Democratico Rachele Scarpa scrive:

”Nuovo giorno, nuova dichiarazione fantasiosa del governo: oggi abbiamo Valditara, che pensa che, se uno

studente ha comportamenti violenti, si debba ricorrere ai lavori socialmente utili perché “l’umiliazione è

un fattore fondamentale per la crescita e la costruzione della personalità”.

Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche, evviva l'umiliazione che è un

fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità, di fronte ai

suoi compagni, è lì che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività.

Da lì nasce il riscatto.
“
“

"Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un

fattore fondamentale nella crescita della personalità..." dice il ministro Valditara.

L’umiliazione fa bene? E, comunque, lavorare per la collettività significa umiliarsi? Sono

allibito”.
“

“

2 / 4
Pagina

Foglio

25-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 193



"L’umiliazione non ha nulla a che fare con l’educazione, svolgere mansioni umili per la collettività non è

un’umiliazione. La scuola di cui abbiamo bisogno è tutta un’altra cosa”.

E la presidente del gruppo dei Senatori del Partito Democratico Simona Flavia Malpezzi scrive:

”Sono preoccupanti le ennesime parole fuori luogo pronunciate dal Ministro Valditara sintomatiche di

un’idea di scuola fondata sulla punizione, la repressione e la coercizione. Anche nel caso del bullismo, noi

siamo sempre dalla parte di chi subisce violenza, ma siamo anche quelli che pensano di dover recuperare

“il bullo” e mettere in atto azioni di prevenzione".

"Umiliazione come fattore di crescita", la precisazione del ministro
Giuseppe Valditara

Montando la polemica politica sulla frase ”umiliazione come fattore di crescita”, Valditara ha fatto

sostanzialmente dietrofront sull’uso del termine ”umiliazione” ma confermando però che nella sua

opinione che i lavori socialmente utili per chi fa il bullo a scuola siano una soluzione più adeguata della

sospensione.

”Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato – ha spiegato il ministro Valditara – ma

confermo il messaggio: imparare l’umiltà di chiedere scusa. Nel video del convegno di Direzione Nord a

Milano ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio ragionamento. Stavo

intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha preso a pugni una

La scuola che ha in mente Valditara rinuncia completamente alla sua missione: essere

un ambiente inclusivo e accogliente, dove chi è in difficoltà trovi sostegno, punti di

riferimento, supporto psicologico, altri modelli, strumenti culturali e sociali per uscirne. È

quando manca questo tipo di ambiente, che si aprono gli spazi in cui una persona

diventa violenta.

“ “

Prevenire è la risposta ed è per questo che vogliamo una scuola in grado di includere tutti.

La vera scuola del merito è quella che rimuove tutti gli ostacoli che impediscono alle

nostre studentesse e ai nostri studenti di coltivare le proprie aspirazioni. Immaginare

che un ragazzo possa crescere dopo aver subito un’”umiliazione” descrive un modello

educativo, formativo e pedagogico che fa rabbrividire. La scuola democratica è

inclusiva, recupera le fragilità, si preoccupa di affrontare le diseguaglianze e di offrire

prospettive e opportunità a tutti. Non posso credere che il Ministro la veda come uno

strumento riabilitativo.

“ “
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Scuola Elezioni Governo

professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio

responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica".

"Riconfermo, invece, - conclude il ministro - totalmente il senso del messaggio: alla società

dell'arroganza occorre rispondere con la valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e con la

riscoperta del valore fondamentale dell'umiltà".

Prossimo articolo >

”Umiliazione come fattore di
crescita”. Bufera sul ministro
Valditara che poi si scusa

BTP volano, Spread giù: la festa
continuerà? I titoli chiave

Francobolli, quello con la
Trinacria vale un tesoro. La
risposta lascia di sasso

Ftse Mib: i titoli da seguire. Wall
Street a mezzo servizio

«In questi casi - ha aggiunto il ministro - ero e rimango pienamente convinto che realizzare il

proprio errore, imparare l'umiltà di chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della

responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio denso di significato formativo e

culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più grande del proprio

Io. E' un tema di cui talmente avverto l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al

momento mi ha fatto utilizzare un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi

dispiaccio io per primo.

“ “
ULTIMI ARTICOLI
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Home - Altro - La verità sul discorso di Valditara

La verità sul discorso di
Valditara
Valditara stava parlando dei bulli. I bulli che spaccano tutto a scuola, che intimoriscono e

spaventano gli altri, che usano violenza ai compagni.

Pubblicato il 25 Novembre 2022 di Fabio Massa

Sta esplodendo una polemica molto forte sul ministro Giuseppe Valditara. Circola un

video, di proprietà di True-News.it, del convegno Italia Direzione Nord, di cui True è

mediapartner, nel quale si vede il ministro Valditara dire che l’umiliazione è qualcosa

di educativo. Apriti cielo! Ecco, il ministro vuol dire che bisogna umiliare i ragazzi per

educarli e tutto il resto. In effetti non è così.

La verità è un’altra

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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La verità è un’altra. E lo so perché semplicemente l’intervista al ministro l’ho fatta io,

io ero su quel palco e quindi so perfettamente che cosa c’è prima e dopo la parte tagliata

del ministro. Valditara non stava parlando genericamente degli studenti, e quindi non

stava proponendo l’uso del manganello o dei lavori forzati, per farli studiare di più.

Valditara stava parlando dei bulli. I bulli che spaccano tutto a scuola, che

intimoriscono e spaventano gli altri, che usano violenza ai compagni.

E che per queste azioni non possono essere puniti perché hanno meno di 14 anni.

Insomma, come si fa a punire un bullo se la
legge non te lo consente?
Insomma, come si fa a punire un bullo se la legge non te lo consente? Secondo Valditara

l’importante era far capire al bullo quello che aveva fatto. Come? Facendolo

lavorare. Per quanto riguarda il concetto di umiliazione, la parola sicuramente era

diciamo così, un po’ troppo biblica per essere compresa.

Ma quel che era risultato chiaro, in quell’occasione, è che l’umiliazione era l’effetto del

lavoro socialmente utile e che poteva essere educativa perché dire di aver sbagliato vuol

dire umiliarsi. Un concetto che nel cristianesimo esiste più o meno da duemila anni:

se confessi il tuo peccato, vieni perdonato e questo non esiste più. Giusto?

Sbagliato? E’ indifferente. Ma questo è il discorso che Valditara ha fatto a Milano.

Non ha mai detto di manganellare gli studenti o di metter loro la palla al piede per farli

lavorare nelle piantagioni di cotone.

Altro
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Il Ministro Valditara vuole creare il Ministero dell’Umiliazione

Nazionale - venerdì, 25 novembre 2022
Il ministro Valditara si sta mostrando molto velocemente per quello
che è: un politico autoritario e reazionario.
È di ieri la gravissima affermazione fatta al convegno “Italia
direzione Nord” (un nome un programma), poi parzialmente
ritrattata, per cui bisognerebbe introdurre lavori socialmente utili e
un metodo “educativo” basato sull’umiliazione. Le parole esatte
sono state: “Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi
anche, si prende la responsabil i tà dei propri att i .  Evviva
l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella
costruzione della personalità, di fronte ai propri compagni. Da lì
nasce il riscatto. Quando io ero un bambino, il maestro era il
maestro con la emme maiuscola. Così non si può più andare

avanti”.
Questa è solo l’ennesima uscita inquietante del neoministro: ricordiamo solo per completezza quella per cui chi vuole il
reddito di cittadinanza dovrebbe completare il percorso di studi, una affermazione che risponde esattamente alla logica
padronale per cui la povertà sarebbe una colpa e non una condizione creata da meccanismi strutturali.
Ma questa affermazione è particolarmente grave per chi vive la scuola ogni giorno come docente, lavoratore ATA o studente.
L’umiliazione non è e mai potrà essere un meccanismo educativo efficace. L’umiliazione annulla la persona che la subisce,
tanto più se è un soggetto in crescita, tanto più se presenta comportamenti problematici, che certo non sono frutto di
accidenti o destino, ma delle condizioni sociali, economiche e culturali in cui un giovane è immerso. 70 anni e più di
pedagogia progressista hanno chiarito in modo inequivocabile che umiliare non equivale ad educare. Certo non umiliavano i
loro studenti, che provenivano dai ceti proletari, né Mario Lodi, né Gianni Rodari, tantomeno Lorenzo Milani, Bruno Ciari o
Danilo Dolci, per citare solo alcuni dei più importanti pedagogisti italiani del secondo ‘900.
Questa generazione studenti ha attraversato una pandemia globale, gli è stato nei fatti sottratto il diritto allo studio e alla
socialità, per scelte che al loro centro hanno avuto solo l’economia e il profitto. Da decenni i giovani sono costretti a subire
una scuola sempre più impoverita nei contenuti, orientata alle imprese, di classe, dove chi è ricco accede al meglio
dell’educazione possibile e chi è povero non ha alcuna reale possibilità di migliorare la sua condizione sociale. Vivono una
scuola che spesso non sa interagire efficacemente con loro, per limiti strutturali, di risorse e a volte anche di mentalità, la
percepiscono spesso come una gabbia da cui è impossibile uscire e ora un ministro autoritario, repressivo e reazionario li
vorrebbe anche umiliati, schiacciati, inviati ai lavori socialmente utili.
E la scusa sarebbe ridare autorevolezza i docenti, come se l’autorevolezza venisse dall’uso della violenza psicologica sugli
studenti. L’autorevolezza, caro ministro, nasce dalla relazione, dalla competenza, dal sapersi conquistare la stima dei
docenti. Certo aiuterebbe che i docenti fossero stabili, assunti a tempo indeterminato, in numero sufficiente per affrontare le
situazioni difficili, non ci pare che sulla profonda carenza di personale che la scuola italiana soffre da decenni lei si sia
espresso con uguale vigore.
USB Scuola e OSA lo dicono con chiarezza: umiliare non è educare. Rigettiamo con indignazione questa impostazione
educativa, questa visione della scuola e questa idea di relazione tra adulti e giovani.
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Economia - Il ministro dell'Istruzione e del merito, Giuseppe

Valditara , nel corso dell'incontro Italia - Direzione Nord, ha parlato

dell' umiliazione come "fattore fondamentale di crescita della

personalità". Poi lo stesso ministro ha chiesto scusa per ... ...

Leggi la notizia

Persone: giuseppe valditara eraldo affinati

Organizzazioni: scuole tribunale

Prodotti: vangelo premio strega

Luoghi: barbiana lavagna

Tags: umiliazione messo fuori squadra

Umiliazione, lo scrittore Affinati sulla frase del
ministro Valditara: 'Nessun alunno va messo fuori
squadra, è la sconfitta di un educatore'...
il Fatto Quotidiano  49733  6 ore fa

Persone: giuseppe valditara

giorgia meloni

Organizzazioni: governo

ministero dell'istruzione

Prodotti: cellulari

reddito di cittadinanza

Luoghi: milano direzione nord

Tags: ministro dell'istruzione

studenti

Persone: valditara

Organizzazioni: scuole

Luoghi: gallarate

Tags: umiliazione bufera

ALTRE FONTI (341)

5 volte in cui Valditara, ministro dell'Istruzione, è stato contestato per le sue
dichiarazioni

In un sondaggio di Demopolis pubblicato lo scorso
27 ottobre, il neo ministro dell'Istruzione Giuseppe
Valditara figurava tra i 10 ministri noti a meno di un
quinto dei cittadini. Oggi forse ci sarà ...

Money.it  -  6 ore fa

Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani: "Umiliazione? Ho
usato un termine inadeguato"

Il ministro dell'Istruzione e del Merito alcuni giorni fa
in un incontro a Gallarate aveva parlato dei scuola
del dovere e dell'umiliazione come occasione di ...

Il Piccolo  -  6 ore fa

'Evviva l'umiliazione per i bulli': il ministro dell'Istruzione Valditara si scusa per la
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Il ministro dell’Istruzione Valditara:
“Basta cellulari a scuola”
24 Novembre 2022

   

“Via i cellulari dalle classi nelle ore di lezione”, dichiara il ministro dell’Istruzione in quota

Lega, Giuseppe Valditara, intervistato da Monica Setta nel programma ‘Il Confronto’, in onda

su Rai Italia nel mondo e su Rai 2 il sabato alle 6.30. Valditara spiega che la sua proposta si

prefigge l’obiettivo di garantire a studenti ed insegnanti un tempo adeguato di studio senza

avere distrazioni. Il ministro dell’Istruzione aggiunge anche che è sua intenzione togliere il

reddito di cittadinanza ai percettori che non hanno ultimato la scuola dell’obbligo.
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Il ministro dell’Istruzione Valditara: “Basta cellulari a scuola”
VIDEO RECENTI

Web Marketing Festival 2018: il trailer
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Il 21 novembre scorso, invece, il ministro Valditara ha partecipato a un evento a Milano

chiamato ‘Italia, direzione nord’, promosso dall’associazione Amici delle Stelline e

dall’istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano di Milano. Il ministro ha parlato di un atto di

bullismo verificatosi in un istituto tecnico di Gallarate, in provincia di Varese, “dove

all’indomani di un atto di violenza compiuta da uno di questi ragazzotti, un bullo, il dirigente

scolastico ha riunito 2mila ragazzi: li ha voluti responsabilizzare in un discorso molto duro,

ma anche molto maturo. Ha parlato ai loro cuori, alle loro menti, e ha avuto un grande

successo”.
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“Non se ne lavano le mani, ma chiedono anche il coinvolgimento di quello che è essenziale

nella repressione delle devianze, il controllo sociale, la stigmatizzazione pubblica. – ha poi

proseguito Vladitara – Questo ragazzo ha compiuto un atto assolutamente da condannare,

questo ragazzo ha sbagliato e nessuno, nessuno, è legittimato a dire ‘no, ma questo

ragazzo, in fondo, magari poteva avere le sue motivazioni’. Questo ragazzo ha sbagliato,

quel preside è stato un grande educatore”
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“Ma se ci si limita a sospendere per un anno, il rischio è che quel ragazzo vada poi a fare

fuori dalla scuola altri atti di teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si dia

alla microcriminalità. – ha avvertito il ministro – Quel ragazzo deve essere seguito, quel

ragazzo deve imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del dovere. Noi

dobbiamo ripristinare non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei doveri. Quel

ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la

comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale

nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si

prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì

nasce la maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione”, ha concluso.

Potrebbe interessarti anche: Scuola, la proposta della Lega: insegnare il veneto nelle scuole

della Regione
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Scuola, Valditara contro i bulli: “Bisogna
educarli con l’umiliazione”
24 Novembre 2022

   

Polemica sul ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara per una frase contro i bulli. Il 21

novembre scorso, il ministro leghista ha partecipato a un evento a Milano chiamato ‘Italia,

direzione nord’, promosso dall’associazione Amici delle Stelline e dall’istituto di ricerca

Osservatorio Metropolitano di Milano. In quell’occasione Valditara si è soffermato sugli

episodi di violenza e bullismo che accadono spesso nelle classi delle scuole italiane. Ma a

far discutere sono due delle sue proposte per risolvere il problema: l’introduzione dei lavori

socialmente utili, ma soprattutto di un metodo “educativo” basato sull’umiliazione.
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Scuola, Valditara contro i bulli

VIDEO RECENTI

Web Marketing Festival 2018: il trailer
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Durante il convegno Valditara ha citato espressamente un episodio di bullismo avvenuto in

un istituto tecnico di Gallarate, in provincia di Varese, “dove all’indomani di un atto di violenza

compiuta da uno di questi ragazzotti, un bullo, il dirigente scolastico ha riunito 2mila ragazzi:

li ha voluti responsabilizzare in un discorso molto duro, ma anche molto maturo. Ha parlato ai

loro cuori, alle loro menti, e ha avuto un grande successo”.
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“Non se ne lavano le mani, ma chiedono anche il coinvolgimento di quello che è essenziale

nella repressione delle devianze, il controllo sociale, la stigmatizzazione pubblica. – ha poi

proseguito il ministro dell’Istruzione – Questo ragazzo ha compiuto un atto assolutamente da

condannare, questo ragazzo ha sbagliato e nessuno, nessuno, è legittimato a dire ‘no, ma

questo ragazzo, in fondo, magari poteva avere le sue motivazioni’. Questo ragazzo ha

sbagliato, quel preside è stato un grande educatore”.
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“Ma se ci si limita a sospendere per un anno, il rischio è che quel ragazzo vada poi a fare

fuori dalla scuola altri atti di teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si dia

alla microcriminalità. – ha ammonito però Valditara – Quel ragazzo deve essere seguito,

quel ragazzo deve imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del dovere. Noi

dobbiamo ripristinare non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei doveri. Quel

ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la

comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale

nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si

prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì

nasce la maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione”, ha quindi concluso.

Potrebbe interessarti anche: Il ministro dell’Istruzione Valditara: “Basta cellulari a scuola”
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Notizie sulla città di Napoli e da tutto il mondo
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Il ministro Valditara: “L’umiliazione è
un fattore di crescita”. Il Pd: “Modello
che fa rabbrividire”

OMA – “Evviva l’umiliazione, che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità”.

Un’altra polemica investe il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara, che due giorni fa è intervenuto

a Milano all’evento ‘Italia, Direzione Nord’, e ha parlato della necessità di “ripristinare non soltanto la scuola dei

diritti ma anche la scuola dei doveri”. Dopo la proposta di eliminare i cellulari nelle classi e quella di abolire il reddito di

cittadinanza per gli studenti che non hanno portato a termine il loro percorso di studi, le frasi del ministro tornano a far

parlare il mondo della scuola ma anche quello della politica.

Parlando di un episodio avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate, dove uno studente avrebbe sferrato un pugno ad una

docente, Valditara si è detto soddisfatto del comportamento del preside, che ha messo l’alunno di fronte alle sue

responsabilità. Valditara ha poi aggiunto che limitarsi a sospendere lo studente per un anno non è utile, perché c’è “il

rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o

magari si dia alla microcriminalità”. Per questo la soluzione individuata dal ministro è quella di “fare i lavori socialmente

utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che

è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende

la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la

responsabilizzazione».

LE RIPOSTE DELLA POLITICA. MALPEZZI (PD): MODELLO CHE FA
RABBRIVIDIRE

I commenti del mondo politico non si sono fatti attendere. “Umiliazione fattore di crescita nella

scuola? Vabbè che il ministero della Giustizia in via Arenula 70 dista un chilometro dal Ministero dell’ Istruzione in viale

Trastevere 76/a ma ho come l’impressione, leggendo le incredibili esternazioni del ministro Valditara, che si sia confuso tra i

due ministeri. E confonda quindi scuole e carceri del secolo scorso“, ha scritto su Twitter il segretario nazionale di Sinistra

Italiana Nicola Fratoianni, parlamentare dell’Alleanza Verdi.

La presidente dei senatori del Pd Simona Malpezzi si è detta “preoccupata per le ennesime parole
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fuori luogo pronunciate dal ministro Valditara sintomatiche di un’idea di scuola fondata sulla punizione, la repressione e la

coercizione. Anche nel caso del bullismo, noi siamo sempre dalla parte di chi subisce violenza, ma siamo anche quelli che

pensano di dover recuperare ‘il bullo’ e mettere in atto azioni di

prevenzione. Prevenire è la risposta ed è per questo che vogliamo una scuola in grado di includere tutti. La vera scuola del

merito è quella che rimuove tutti gli ostacoli che impediscono alle nostre studentesse e ai nostri studenti di coltivare le proprie

aspirazioni”.

“Immaginare che un ragazzo possa crescere dopo aver subito un”umiliazione’ descrive un modello educativo, formativo e

pedagogico che fa rabbrividire – aggiunge Malpezzi – La scuola democratica

è inclusiva, recupera le fragilità, si preoccupa di affrontare le diseguaglianze e di offrire prospettive e opportunità a tutti. Non

posso credere che il ministro la veda come uno strumento riabilitativo”.

Anche il senatore Ivan Scalfarotto (Iv), componente della commissione Giustizia, ha scritto: “Dopo l’abominio, l’umiliazione.

Ne abbiamo una al giorno. Ma non potrebbero rimboccarsi le maniche e

lavorare invece di dire scemenze?”.

LA RISPOSTA DEGLI STUDENTI A VALDITARA

Pronta anche la risposta degli studenti. Il sindacato Unione degli studenti ha parlato di “un’idea di scuola fatta di classismo,

merito, umiliazione e repressione. Siamo indignati e arrabbiatissimi, non possiamo più accettare modelli di scuola calati

dall’alto e che ignorano le necessità degli studenti”.

“Il ministro vede come migliore forma di provvedimenti disciplinari quella dei lavori socialmente utili, in modo che gli studenti

attraverso l’umiliazione evitino di ripetere gli stessi errori e, seguendo la sua idea di una scuola classista e del merito, ha

affermato di voler togliere il reddito di cittadinanza a chi non assolve l’obbligo scolastico- ha detto Alice Beccari,

dell’esecutivo nazionale dell’Unione Degli Studenti- tutto questo seguendo la linea della repressione, con scuole dove vince il

concetto di merito su quello di libertà e benessere, supportando misure come quelle delle telecamere a scuola o della

proibizione dell’uso dei cellulari durante l’orario scolastico”.

“Ci opponiamo fortemente a questo modello di scuola che vuole reprimere, che vuole premiare un’idea di studente modello

lasciando indietro tutti gli altri- continua l’Unione Degli Studenti- Vogliamo un diritto allo studio garantito e un reddito di

formazione per tutti senza criteri di merito o di censo, per una scuola accessibile e gratuita. Vogliamo una didattica ed una

valutazione formative e narrative, a scopo formativo e non punitivo e repressivo”.

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di citare espressamente la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo

https://www.dire.it continua a leggere sul sito di riferimento
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Il  ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
"Umiliazione? Ho usato un termi

Corriere delle Alpi
Cerca
Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
"Umiliazione? Ho usato un termine inadeguato"
Il ministro dell'Istruzione e del Merito alcuni giorni fa in un incontro a
Gallarate aveva parlato dei scuola del dovere e dell'umiliazione come
occasione di crescita, paventando l'introduzione dei lavori socialmente
utili. Ha risposto: «Confermo il messaggio, imparare l'umiltà di chiedere
scusa»
24 Novembre 2022
Creato da
(ansa)
Dopo il coro di critiche arrivano, a distanza di 3 giorni, le scuse del ministro Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni
pronunciate a Milano. Il 21 novembre il ministro dell'Istruzione e del Merito della Lega ha partecipato a un evento a
Milano chiamato "Italia, direzione nord" promosso dall'associazione Amici delle Stelline e dall'istituto di ricerca
Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in
classe e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto l'introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo
«educativo» basato sull'umiliazione.
«Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere
scusa ‐ spiega il ministro ‐. Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega
affatto il senso del mio ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno
studente che ha preso a pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha
molto senso, molto meglio responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica».
Valditara ha proseguito dicendo: «In questi casi ero e rimango pienamente convinto che realizzare il proprio errore,
imparare l'umiltà di chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle proprie azioni sia un
passaggio denso di significato formativo e culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più
grande del proprio Io. È un tema di cui talmente avverto l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento
mi ha fatto utilizzare un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo»
Ha poi concluso le scuse affermando: «Riconfermo, invece, totalmente il senso del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispondere con la valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del
valore fondamentale dell'umiltà».
Non mi pareva vero, allora sono andato a cercare su VD News. Un ministro dell'istruzione che parla dell'umiliazione
pubblica come strumento di crescita. La stigmatizzazione pubblica. Io sono favorevole ai lavori socialmente utili ma
credo, sommessamente, che questo sia fascismo. pic.twitter.com/KmE3fgBsEI
‐ Luca Bizzarri (@LucaBizzarri) November 24, 2022
Ma la toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il ministro dell'Istruzione e del Merito (nome coniato
appositamente in questa legislatura), denota una ignoranza dei processi pedagogici ed educativi che ogni docente di
scuola, per ogni ordine e grado, dovrebbe essere tenuto a conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal
mondo dell'istruzione scolastica dell'ultimo secolo nel nostro Paese ha teso il più possibile ad eliminare l'umiliazione e
la punizione ferente nei confronti degli alunni perché, semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun
beneficio a chi le subisce.
È interessante notare come Valditara parli di "società dell'arroganza" ma poi chiedendo scusa riconfermi la bontà del
primo messaggio pronunciato facendone un problema linguistico sul termine, che in realtà era perfettamente in linea
con il discorso generale espresso. L'utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato violenza fisica contro una
docente è un escamotage retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il fenomeno ad un suo
estremo. Fenomeno che in realtà è molto più complesso e si deve combattere in molti modi, ma difficilmente si
potrebbe auspicare il metodo "da caserma" dei lavori socialmente utili.
Le dichiarazioni del ministro hanno suscitato sgomento e condanna da più parti, che vanno dall'opposizione politica al
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mondo dei docenti. Angelo Bonelli dell'Alleanza Verdi‐Sinistra ha sottolineato come quello usato sia un lessico proprio
del periodo fascista: «Umiliazione? È questo governo che umilia il Paese. Che si usi questo linguaggio che ricorda il
Ventennio è una vergogna. Questo è un ministro che non può fare il ministro dell'Istruzione. È una vergogna avere un
ministro del genere».
Condividi
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 Video Cronaca»

Scuola, Valditara rilancia i lavori
socialmente utili: "Evviva
l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano, il ministro all'Istruzione e al Merito Giuseppe
Valditara ha rilanciato la proposta di assegnare lavori socialmete utili per i ragazzi che
compiono atti di violenza o illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando per la collettività,
umiliandosi anche – evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti.
Da lì nasce il riscatto“, ha detto il ministro.

24 NOVEMBRE 2022
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Scuola, Valditara rilancia
i lavori socialmente utili:
"Evviva l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano,
il ministro all'Istruzione e al Merito
Giuseppe Valditara ha rilanciato la proposta
di assegnare lavori socialmete utili per i
ragazzi che compiono atti di violenza o
illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando
per la collettività, umiliandosi anche –
evviva l'umiliazione che è un fattore
fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è
lui che si prende la responsabilità dei
propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto
il ministro.
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Attualità Aggiornato il: Novembre 24, 2022

Il ministro Valditara: “L’umiliazione è un fattore di
crescita”. Il Pd: “Modello che fa rabbrividire”

 di admin  Novembre 24, 2022  consigliato da 3   Share  Facebook  Twitter  Pinterest

Appena Pubblicati ROMA – “Evviva l’umiliazione, che è un fattore fondamentale nella

crescita e nella costruzione della personalità”. Un’altra polemica investe

il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara, che due

giorni fa è intervenuto a Milano all’evento ‘Italia, Direzione Nord’, e ha

parlato della necessità di “ripristinare non soltanto la scuola dei diritti

ma anche la scuola dei doveri”. Dopo la proposta di eliminare i cellulari

nelle classi e quella di abolire il reddito di cittadinanza per gli studenti

che non hanno portato a termine il loro percorso di studi, le frasi del

ministro tornano a far parlare il mondo della scuola ma anche quello

della politica.

Parlando di un episodio avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate,

dove uno studente avrebbe sferrato un pugno ad una docente,

Valditara si è detto soddisfatto del comportamento del preside, che ha

messo l’alunno di fronte alle sue responsabilità. Valditara ha poi

aggiunto che limitarsi a sospendere lo studente per un anno non è

utile, perché c’è “il rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori

dalla scuola altri atti di teppismo, o magari addirittura si dia allo

spaccio o magari si dia alla microcriminalità”. Per questo la soluzione

individuata dal ministro è quella di “fare i lavori socialmente utili,

perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità

scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un fattore

fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di

fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri

atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la

maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione».

LE RIPOSTE DELLA POLITICA. MALPEZZI (PD):
MODELLO CHE FA RABBRIVIDIRE

I commenti del mondo politico non si sono fatti attendere.
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“Umiliazione fattore di crescita nella

scuola? Vabbè che il ministero della Giustizia in via Arenula 70 dista un

chilometro dal Ministero dell’ Istruzione in viale Trastevere 76/a ma ho

come l’impressione, leggendo le incredibili esternazioni del ministro

Valditara, che si sia confuso tra i due ministeri. E confonda quindi

scuole e carceri del secolo scorso“, ha scritto su Twitter il segretario

nazionale di Sinistra Italiana Nicola Fratoianni, parlamentare

dell’Alleanza Verdi.

La presidente dei senatori del Pd Simona Malpezzi si è detta

“preoccupata per le ennesime parole

fuori luogo pronunciate dal ministro Valditara sintomatiche di

un’idea di scuola fondata sulla punizione, la repressione e la coercizione.

Anche nel caso del bullismo, noi siamo sempre dalla parte di chi subisce

violenza, ma siamo anche quelli che pensano di dover recuperare ‘il

bullo’ e mettere in atto azioni di

prevenzione. Prevenire è la risposta ed è per questo che vogliamo una

scuola in grado di includere tutti. La vera scuola del merito è quella che

rimuove tutti gli ostacoli che impediscono alle nostre studentesse e ai

nostri studenti di coltivare le proprie aspirazioni”.

“Immaginare che un ragazzo possa crescere dopo aver subito

un”umiliazione’ descrive un modello educativo, formativo e pedagogico

che fa rabbrividire – aggiunge Malpezzi – La scuola democratica

è inclusiva, recupera le fragilità, si preoccupa di affrontare le

diseguaglianze e di offrire prospettive e opportunità a tutti. Non posso

credere che il ministro la veda come uno strumento riabilitativo”.

Anche il senatore Ivan Scalfarotto (Iv), componente della commissione

Giustizia, ha scritto: “Dopo l’abominio, l’umiliazione. Ne abbiamo una al

giorno. Ma non potrebbero rimboccarsi le maniche e

lavorare invece di dire scemenze?”.

LA RISPOSTA DEGLI STUDENTI A VALDITARA

Pronta anche la risposta degli studenti. Il sindacato Unione degli

studenti ha parlato di “un’idea di scuola fatta di classismo, merito,

umiliazione e repressione. Siamo indignati e arrabbiatissimi, non

possiamo più accettare modelli di scuola calati dall’alto e che ignorano le

necessità degli studenti”.

“Il ministro vede come migliore forma di provvedimenti disciplinari

quella dei lavori socialmente utili, in modo che gli studenti attraverso

l’umiliazione evitino di ripetere gli stessi errori e, seguendo la sua idea

di una scuola classista e del merito, ha affermato di voler togliere il

reddito di cittadinanza a chi non assolve l’obbligo scolastico- ha detto

Alice Beccari, dell’esecutivo nazionale dell’Unione Degli Studenti-

tutto questo seguendo la linea della repressione, con scuole dove vince

il concetto di merito su quello di libertà e benessere, supportando

misure come quelle delle telecamere a scuola o della proibizione dell’uso

dei cellulari durante l’orario scolastico”.

“Ci opponiamo fortemente a questo modello di scuola che vuole

L’eurodeputato Bartolo:
“Russia terrorista è la
parola fine sui negoziati
in Ucraina”
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reprimere, che vuole premiare un’idea di studente modello lasciando

indietro tutti gli altri- continua l’Unione Degli Studenti- Vogliamo un

diritto allo studio garantito e un reddito di formazione per tutti senza

criteri di merito o di censo, per una scuola accessibile e gratuita.

Vogliamo una didattica ed una valutazione formative e narrative, a scopo

formativo e non punitivo e repressivo”.

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di

citare espressamente la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo

https://www.dire.it continua a leggere sul sito di riferimento
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Atm

Arrigo_Giana

“Il quadro generale è che stiamo affrontando

ancora oggi una situazione in cui abbiamo un

22-23% in meno di passeggeri e abbiamo una

previsione di rincaro dei costi dell’energia di

quattro volte tanto. È chiaro che la somma di

q u e s t i  d u e  e f f e t t i  c i  f a  i p o t i z z a r e  u n a

situazione nel 2023 molto problematica“. Lo ha

detto al  Palazzo del le Stel l ine di  Milano

l’amministratore generale di Atm, Arrigo

Giana,  a margine della rassegna ‘I t a l i a  –

Direzione Nord‘ arrivata alla diciassettesima

edizione.

“Ci auguriamo che nelle discussioni di queste

ore – ha aggiunto – il governo ne tenga conto e salvaguardi quei fondi che sono stati ipotizzati

a sostegno delle aziende per tutelare i conti economici delle imprese rispetto al caro energia“.

Atm

Altri articoli di trasporti su Dietro la Notizia

TAGS Arrigo Giana Atm Italia - Direzione Nord trasport i
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Video del Ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara durante Italia
Direzione Nord ‐ A True Event

WhatsApp
Intervento del Ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara durante Italia Direzione Nord ‐ A True
Event, al Palazzo delle Stelline a Milano.
Il tema sono i lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe, un piano per i giovani che
non lavorano e non studiano.
Altri articoli di attualità su Dietro la Notizia
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Il ministro Valditara:
“L’umiliazione è un
fattore di crescita”. Il Pd:
“Modello che fa
rabbrividire”

ROMA – “Evviva l’umiliazione, che è un fattore
fondamentale nella crescita e nella costruzione della
personalità”. Un’altra polemica investe il ministro
dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara, che
due giorni fa è intervenuto a Milano all’evento ‘Italia,
Direzione Nord’, e ha parlato della necessità di
“ripristinare non soltanto la scuola dei diritti ma
anche la […]

Il ministro Valditara:
“L’umiliazione è un fattore di
crescita”. Il Pd: “Modello che fa
rabbrividire”
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ROMA – “Evviva l’umiliazione, che è un fattore

fondamentale nella crescita e nella costruzione della

personalità”. Un’altra polemica investe il ministro

dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara, che due

giorni fa è intervenuto a Milano all’evento ‘Italia, Direzione

Nord’, e ha parlato della necessità di “ripristinare non soltanto

la scuola dei diritti ma anche la scuola dei doveri”. Dopo la

proposta di eliminare i cellulari nelle classi e quella di abolire

il reddito di cittadinanza per gli studenti che non hanno

portato a termine il loro percorso di studi, le frasi del ministro

tornano a far parlare il mondo della scuola ma anche quello

della politica.

Parlando di un episodio avvenuto in un istituto tecnico di

Gallarate, dove uno studente avrebbe sferrato un pugno

ad una docente, Valditara si è detto soddisfatto del

comportamento del preside, che ha messo l’alunno di

fronte alle sue responsabilità. Valditara ha poi

aggiunto che limitarsi a sospendere lo studente per un

anno non è utile, perché c’è “il rischio è che quel

ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di

teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si

dia alla microcriminalità”. Per questo la soluzione

Giovani contro la violenza di
genere: al via la campagna
Beawarenow

Valditara: “No ai cellulari in
classe”. E gli studenti
rispondono: “Basta dichiarazioni
inutili”

Arrivano duemila euro di
arretrati per gli insegnanti

Il ministro Valditara: “Via reddito
di cittadinanza ai giovani che
abbandonano gli studi”
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individuata dal ministro è quella di “fare i lavori

socialmente utili, perché soltanto lavorando per la

collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi

anche, evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale

nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai

suoi compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei

propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto.

Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la

responsabilizzazione».

LE RIPOSTE DELLA POLITICA. MALPEZZI
(PD): MODELLO CHE FA RABBRIVIDIRE

I commenti del mondo politico non si sono fatti

attendere. “Umiliazione fattore di crescita nella

scuola? Vabbè che il ministero della Giustizia in via Arenula

70 dista un chilometro dal Ministero dell’ Istruzione in viale

Trastevere 76/a ma ho come l’impressione, leggendo le

incredibili esternazioni del ministro Valditara, che si sia

confuso tra i due ministeri. E confonda quindi scuole e

carceri del secolo scorso“, ha scritto su Twitter il segretario

nazionale di Sinistra Italiana Nicola Fratoianni, parlamentare

dell’Alleanza Verdi.

La presidente dei senatori del Pd Simona Malpezzi si è

detta “preoccupata per le ennesime parole

fuori luogo pronunciate dal ministro Valditara

sintomatiche di un’idea di scuola fondata sulla punizione, la

repressione e la coercizione. Anche nel caso del bullismo, noi

siamo sempre dalla parte di chi subisce violenza, ma siamo

anche quelli che pensano di dover recuperare ‘il bullo’ e

mettere in atto azioni di

prevenzione. Prevenire è la risposta ed è per questo che

vogliamo una scuola in grado di includere tutti. La vera scuola

del merito è quella che rimuove tutti gli ostacoli che

impediscono alle nostre studentesse e ai nostri studenti di

coltivare le proprie aspirazioni”.

“Immaginare che un ragazzo possa crescere dopo aver subito

un”umiliazione’ descrive un modello educativo, formativo e

pedagogico che fa rabbrividire – aggiunge Malpezzi – La

scuola democratica

è inclusiva, recupera le fragilità, si preoccupa di affrontare le

diseguaglianze e di offrire prospettive e opportunità a tutti.

Non posso credere che il ministro la veda come uno strumento

riabilitativo”.

Scuola, Flc Cgil: “No alla
regionalizzazione, pronti allo
sciopero”

Bologna, professore universitario
condannato per molestie e
violenze sulle studentesse
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Anche il senatore Ivan Scalfarotto (Iv), componente della

commissione Giustizia, ha scritto: “Dopo l’abominio,

l’umiliazione. Ne abbiamo una al giorno. Ma non potrebbero

rimboccarsi le maniche e

lavorare invece di dire scemenze?”.

LA RISPOSTA DEGLI STUDENTI A VALDITARA

Pronta anche la risposta degli studenti. Il sindacato Unione

degli studenti ha parlato di “un’idea di scuola fatta di

classismo, merito, umiliazione e repressione. Siamo indignati

e arrabbiatissimi, non possiamo più accettare modelli di

scuola calati dall’alto e che ignorano le necessità degli

studenti”.

“Il ministro vede come migliore forma di provvedimenti

disciplinari quella dei lavori socialmente utili, in modo che gli

studenti attraverso l’umiliazione evitino di ripetere gli stessi

errori e, seguendo la sua idea di una scuola classista e del

merito, ha affermato di voler togliere il reddito di cittadinanza

a chi non assolve l’obbligo scolastico- ha detto Alice Beccari,

dell’esecutivo nazionale dell’Unione Degli Studenti- tutto

questo seguendo la linea della repressione, con scuole dove

vince il concetto di merito su quello di libertà e benessere,

supportando misure come quelle delle telecamere a scuola o

della proibizione dell’uso dei cellulari durante l’orario

scolastico”.

“Ci opponiamo fortemente a questo modello di scuola che

vuole reprimere, che vuole premiare un’idea di studente

modello lasciando indietro tutti gli altri- continua l’Unione

Degli Studenti- Vogliamo un diritto allo studio garantito e un

reddito di formazione per tutti senza criteri di merito o di

censo, per una scuola accessibile e gratuita. Vogliamo una

didattica ed una valutazione formative e narrative, a scopo

formativo e non punitivo e repressivo”.

TI POTREBBE INTERESSARE:

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e

riproducibili, a condizione di citare espressamente

la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo www.dire.it
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Il ministro Valditara: L'umiliazione e' un fattore di crescita. Il Pd: Modello
che fa rabbrividire

ROMA   Evviva l'umiliazione , che è un fattore fondamentale
nella crescita e nella costruzione della personalità. Un'altra
polemica investe il ministro dell'Istruzione e del Merito
Giuseppe Valditara , che due giorni fa è intervenuto a Milano all'evento Italia, Direzione Nord', e ha parlato della
necessità di ripristinare non soltanto la scuola dei diritti ma anche la scuola dei doveri. Dopo la proposta di eliminare i
cellulari nelle classi e quella di abolire il reddito di cittadinanza per gli studenti che non hanno portato a termine il loro
percorso di studi , le frasi del ministro tornano a far parlare il mondo della scuola ma anche quello della politica.
Parlando di un episodio avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate, dove uno studente avrebbe sferrato un pugno ad
una docente , Valditara si è detto soddisfatto del comportamento del preside, che ha messo l'alunno di fronte alle sue
responsabilità Valditara ha poi aggiunto che limitarsi a sospendere lo studente per un anno non è utile, perché c'è il
rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di teppismo , o magari addirittura si dia allo
spaccio o magari si dia alla microcriminalità. Per questo la soluzione individuata dal ministro è quella di fare i lavori
socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva
l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai suoi
compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì
nasce la maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione». I commenti del mondo politico non si sono fatti attendere.
Umiliazione fattore di crescita nella scuola? Vabbè che il ministero della Giustizia in via Arenula 70 dista un chilometro
dal Ministero dell' Istruzione in viale Trastevere 76/a ma ho come l'impressione, leggendo le incredibili esternazioni
del ministro Valditara, che si sia confuso tra i due ministeri. E confonda quindi scuole e carceri del secolo scorso , ha
scritto su Twitter il segretario nazionale di Sinistra Italiana Nicola Fratoianni, parlamentare dell'Alleanza Verdi. La
presidente dei senatori del Pd Simona Malpezzi si è detta preoccupata per le ennesime parole fuori luogo pronunciate
dal ministro Valditara sintomatiche di un'idea di scuola fondata sulla punizione, la repressione e la coercizione. Anche
nel caso del bullismo, noi siamo sempre dalla parte di chi subisce violenza, ma siamo anche quelli che pensano di
dover recuperare il bullo' e mettere in atto azioni di prevenzione. Prevenire è la risposta ed è per questo che vogliamo
una scuola in grado di includere tutti. La vera scuola del merito è quella che rimuove tutti gli ostacoli che impediscono
alle nostre studentesse e ai nostri studenti di coltivare le proprie aspirazioni. Immaginare che un ragazzo possa
crescere dopo aver subito unumiliazione' descrive un modello educativo, formativo e pedagogico che fa rabbrividire 
aggiunge Malpezzi  La scuola democratica è inclusiva, recupera le fragilità, si preoccupa di affrontare le diseguaglianze
e di offrire prospettive e opportunità a tutti. Non posso credere che il ministro la veda come uno strumento
riabilitativo. Anche il senatore Ivan Scalfarotto (Iv), componente della commissione Giustizia, ha scritto: Dopo
l'abominio, l'umiliazione. Ne abbiamo una al giorno. Ma non potrebbero rimboccarsi le maniche e lavorare invece di
dire scemenze?. Pronta anche la risposta degli studenti. Il sindacato Unione degli studenti ha parlato di un'idea di
scuola fatta di classismo, merito, umiliazione e repressione. Siamo indignati e arrabbiatissimi, non possiamo più
accettare modelli di scuola calati dall'alto e che ignorano le necessità degli studenti. Il ministro vede come migliore
forma di provvedimenti disciplinari quella dei lavori socialmente utili, in modo che gli studenti attraverso l'umiliazione
evitino di ripetere gli stessi errori e, seguendo la sua idea di una scuola classista e del merito, ha affermato di voler
togliere il reddito di cittadinanza a chi non assolve l'obbligo scolastico‐ ha detto Alice Beccari, dell'esecutivo nazionale
dell'Unione Degli Studenti‐ tutto questo seguendo la linea della repressione, con scuole dove vince il concetto di
merito su quello di libertà e benessere, supportando misure come quelle delle telecamere a scuola o della proibizione
dell'uso dei cellulari durante l'orario scolastico. Ci opponiamo fortemente a questo modello di scuola che vuole
reprimere, che vuole premiare un'idea di studente modello lasciando indietro tutti gli altri‐ continua l'Unione Degli
Studenti‐ Vogliamo un diritto allo studio garantito e un reddito di formazione per tutti senza criteri di merito o di
censo, per una scuola accessibile e gratuita. Vogliamo una didattica ed una valutazione formative e narrative, a scopo
formativo e non punitivo e repressivo. https www dire it continua a leggere sul sito di riferimento Privacy Overview
This website uses cookies to improve your experience while you navigate through the website. Out of these, the
cookies that are categorized as necessary are stored on your browser as they are essential for the working of basic
functionalities of the Necessary Non‐necessary
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Scuola, Valditara rilancia
i lavori socialmente utili:
"Evviva l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano,
il ministro all'Istruzione e al Merito
Giuseppe Valditara ha rilanciato la proposta
di assegnare lavori socialmete utili per i
ragazzi che compiono atti di violenza o
illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando
per la collettività, umiliandosi anche –
evviva l'umiliazione che è un fattore
fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è
lui che si prende la responsabilità dei
propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto
il ministro.
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IL CASO

Il ministro insiste: "Via i cellulari in classe durante
le ore di lezione"

24 Novembre 2022,20:29

In classe sono vietati da una circolare ministeriale del 2007

«Via i cellulari in classe durante le ore di lezione». Prosegue dritto sulla
via del rigore il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara,

CRONACA DI PARMA

Lactalis (Parmalat) a fianco
del Banco Alimentare a
Parma e in 30 province
italiane a favore dei più
bisognosi

GIORNATA DELLA COLLETTA

ALIMENTARE

Nicola Longo è l’ “Alumnus
dell’anno” 2022
dell’Università di Parma

RICONOSCIMENTO

Violenza sulle donne: al
Regio arie tragiche delle
eroine d'opera

25 NOVEMBRE

Maroni, ok Cdm ai
funerali di Stato
 

Il ministro insiste: "Via i
cellulari in classe du...

IL CASO

 

Gb: Camilla porta ai
bimbi gli orsi
Paddington del...

LONDRA

 

53enne uccisa a
coltellate ad
Alessandria, il figl...

GABIANO

 

Del Re: Tunisia partner
strategico anche per
rappo...

TUNISI

 

Via libera negli Usa al
farmaco più caro al
mondo:...

FDA

 

Lactalis (Parmalat) a
fianco del Banco
Alimentare ...

GIORNATA DELLA

COLLETTA ALIMENTARE

 

In Afghanistan, tornano
le punizioni in
pubblico: ...

TALEBANI

 

Abusi sessuali su
minore, sacerdote di
Avellino co...

TRIBUNALE

 

Dal 1924 quando Macy's
organizzò una festa...
Cos'...

SOCIETÀ

 

Black Friday, in Italia
sale la febbre degli
acqui...

COMMERCIO

 

Odessa smantella il
monumento a Caterina
II di Rus...

ROMA

 

Elicottero precipitato:
carcassa rimossa e
portata...

FOGGIA

 

Covid, (in 18 milioni di
pazienti) il vaccino
dime...

STUDIO

 

Iran,arrestato
calciatore per
'propaganda contro l...

TEHERAN

 

☰  MENU CERCA NECROLOGIE SFOGLIATOREABBONATI

1 / 3
Pagina

Foglio

24-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 228



che sui social raccoglie le critiche per alcune dichiarazioni in cui,
rilanciando i lavori socialmente utili da comminare agli studenti
violenti, esalta «l'umiliazione» come fattore fondamentale di «crescita».
Affermazioni sulle quali il ministro poi precisa di aver usato «un termine
inadeguato": «mi dispiaccio io per primo», confermando tuttavia il
messaggio ai ragazzi, di «imparare l’umiltà di chiedere scusa». 
Per tutto il giorno le opposizioni sono andate all’attacco. «Il Prof.
Valditara continua a scambiare la scuola per un riformatorio e dopo i
lavori socialmente utili e il divieto di accedere al reddito di cittadinanza,
oggi parla espressamente di 'umiliazionè, cose che non si sentivano da
almeno 100 anni», insorge la deputata del Pd, Ilenia Malavasi. Rincara la
dose la capogruppo in commissione Cultura della Camera e responsabile
Scuola del Pd, Irene Manzi: «Un ragazzo in difficoltà prima lo giudicano
inadatto per il merito, poi lo espellono dal sistema, gli tolgono il reddito,
così finisce nel giro della criminalità, lo umiliano perchè 'aiuta a crescerè.
Questa è la scuola immaginata dal ministro Valditara? La scuola non è un
carcere». Anche dal M5s si punta il dito contro l’atteggiamento
«repressivo» e Nicola Fratoianni dell’Alleanza Verdi Sinistra, bolla le
esternazioni di Valditara come «incredibili». 
Il tema del divieto ai cellulari (in classe sono vietati da una circolare
ministeriale del 2007) non nuovo è nel mondo scolastico, come ricordano
i modelli di successo, come quello del liceo Malpighi di Bologna, tra i
primi istituti a introdurre il divieto di utilizzo dello smartphone a scuola
già a partire dallo scorso settembre, sia per i ragazzi sia per gli insegnanti.
«Migliora la concentrazione» spiega la dirigente, Elena Ugolini. E se il
Codacons si dice «totalmente favorevole», «al punto da essere pronto a
denunciare gli istituti che continueranno a consentire l’uso dei
telefonini in classe», i presidi dell’Anp ricordano che quello che va
stigmatizzato è «l'uso improprio» mentre resta l’autonomia delle scuole
nel loro disciplinamento. Dura la reazione degli studenti: «Valditara
vuole solo repressione e umiliazione». 
A scaldare gli animi resta il passaggio dell’intervento del ministro
all’incontro Italia-Direzione Nord a Milano di tre giorni fa in cui parla del
caso di un ragazzo che ha preso a pugni una professoressa. «Quel ragazzo
deve fare lavori socialmente utili perchè soltanto lavorando per la
collettività, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un fattore
fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità, di
fronte ai suoi compagni, è lui lì che si prende la responsabilità dei propri
atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto». Affermazioni che
oggi hanno fatto scatenare il popolo di Twitter dove l’hastag
#Umiliazione diventa trend topic. In serata l’intervento del ministro:
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«Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più grande
del proprio Io. E’ un tema di cui talmente avverto l’urgenza, da persona
prima che da ministro, che al momento mi ha fatto utilizzare un termine
sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo», ha
aggiunto. «Riconfermo, invece, totalmente il senso del messaggio: alla
società dell’arroganza occorre rispondere con la valorizzazione della
cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del valore
fondamentale dell’umiltà».
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Leggi | Commenti
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giovani
Leggi | Commenti

Riceviamo dal PD: “TANGENZIALE SUD DI
SONDRIO
Leggi | Commenti
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Confartigianato e PFP Valtellina)
Leggi | Commenti

Conte in streaming
Leggi | Commenti

ARTICOLI PIÙ LETTI

MORBEGNO. FREGATI DAL GAS E DAL RESTO
5 giorni 6 ore fa | Leggi | Commenti
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5 giorni 7 ore fa | Leggi | Commenti

MORELLI: SINDACI "ENTUSIASTI" PER LA
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5 giorni 5 ore fa | Leggi | Commenti
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3 giorni 7 ore fa | Leggi | Commenti

ACCORDO CASSA NAZIONALE GEOMETRI E
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1 giorno 9 ore fa | Leggi | Commenti

SONDRIO. Il 17 compiuti 100 anni. a Sondrio
altre 12, solo donne
4 giorni 1 ora fa | Leggi | Commenti

24 NOVEMBRE 2022 POLITICA

Link del Minitro alla PI sul da farsi per
certi giovani

   

Al seguente link il video integrale relativo all'intervento del Ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara durante
Italia Direzione Nord - A True Event, al Palazzo delle Stelline a Milano, in merito ai lavori socialmente utili per gli
alunni violenti in classe, un piano per i giovani che non lavorano e non studiano.

https://www.true-news.it/politics/umiliazione-video-completo-valditara-t...

L’evento:   Italia Direzione Nord- A True Event, al Palazzo delle Stelline a Milano.

Durante l'intervento ha delineato le linee dei suoi prossimi interventi.

A disposizione per ulteriori informazioni.
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Giuseppe Valditara vuole vietare l'utilizzo dello smartphone a scuola per
evitare distrazioni

di Giordana Battisti
Secondo il Ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara sarebbe
preferibile vietare l'introduzione e l'utilizzo degli smartphone a scuola. Valditara
ha avanzato la proposta e spiegato le ragioni a sostegno della stessa durante il
programma Il Confronto, condotto da Monica Setta e in onda su Rai 2 il sabato
mattina. Secondo Valditara, questa regola consentirebbe agli studenti e ai
docenti di non distarsi durante le lezioni e le altre attività che si svolgono in
classe.
Ultimamente si è discusso molto del tema dell'utilizzo dello smartphone durante le ore di lezione e quindi della
conseguente decisione di vietarli tramite circolari interne ad alcuni istituti. Valditara sostiene appunto scelte di questo
genere, che dovrebbero favorire la concentrazione e la partecipazione degli studenti. In realtà, spesso queste soluzioni
che prevedono delle restrizioni e l'introduzione producono effetti contrari a quelli previsti , tra i quali le proteste degli
studenti che si oppongono a scelte di questo genere.
LEGGI ANCHE> Cos'è questa storia del «Daspo smartphone» proposto dal questore di Aosta
Le proposte di Valditara per la scuola: via lo smartphone, sì ai lavori socialmente utili
Quella di vietare l'utilizzo dello smartphone non è la sola proposta avanzata da Valditara di recente. Il Ministro
sostiene anche che una soluzione utile per gli studenti che si rendono protagonisti di gravi casi di bullismo o di
violenza a scuola siano i lavori socialmente utili. Lo aveva dichiarato all'evento Italia‐Direzione Nord, come scrive lo
stesso Valditara in un tweet, e lo ha ribadito a Il Confronto.
Serve una soluzione per contrastare gli episodi di #violenza in #classe , prevedendo delle sanzioni nei confronti degli
#studenti che non rispettano le #regole : una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i #lavori socialmente utili.
L'ho detto oggi a "Italia‐Direzione Nord". pic.twitter.com/6SufmJFcYy
‐ Giuseppe Valditara (@G_Valditara) November 21, 2022
Insomma, finora sembra che Valditara abbia in mente più sanzioni che soluzioni. Se è vero che gli studenti
preferiscono distrarsi con gli smartphone durante le lezioni, non sarebbe preferibile e più proficuo educare gli studenti
a un corretto utilizzo dei dispositivi tecnologici e proporre una riflessione sui rischi dell' iperconnessione ? Allo stesso
modo, prevedere dei momenti di confronto e dialogo tra docenti e studenti che compiono atti di bullismo o di
violenza potrebbe essere più efficace rispetto ai lavori socialmente utili. Se lo scopo della scuola è quello di educare e
non quello di punire e sanzionare, allora le risoluzioni dei problemi di questo genere che possono verficarsi nelle aule
scolastiche dovrebbero andare in questa direzione.
Un'altra delle idee ribadite da Valditara durante il programma condotto da Setta riguarda i giovani percettori di
reddito di cittadinanza. Secondo il Ministro, le persone che non hanno ultimato la scuola dell'obbligo dovrebbero
«colmare il gap» se non vogliono perdere il reddito di cittadinanza.
N.B.: L'articolo contiene, al suo interno, delle opinioni personali dell'estensore.
Share this article
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Home  > Politica  > Valditara esalta l’umiliazione dei ragazzi: “E’ un fattore fondamentale per la

crescita”

Valditara esalta l’umiliazione dei ragazzi: "E' un fattore
fondamentale per la crescita"

“Il bullo deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la

collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è

un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità".

Salvini e Valditara

globalist

24 Novembre 2022 - 15.21

Il ministro dell’Istruzione Valditara è probabilmente una delle facce

peggiori del governo Meloni, almeno fino a questo momento. Il 21

novembre scorso, il ministro dell’Istruzione e del Merito ha partecipato a

un evento a Milano chiamato “Italia, direzione nord”, concentrandosi sugli

episodi di bullismo e violenza nelle scuole, descrivendo i metodi che il

governo vuole mettere in campo per arginarli. E le frasi sono da brividi.

“Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando

per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva

l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella
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costruzione della personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si

prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì

nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la

responsabilizzazione».

Intorno a Giuseppe Valditara si sono sollevate decine di proteste. Le sue

frasi rappresentano quanto di più arretrato e pedagogicamente sbagliato si

possa dire sulla scuola. 

Tra le più critiche, la deputata del Pd Rachele Scarpa. «L’umiliazione non

ha nulla a che fare con l’educazione, svolgere mansioni umili per la

collettività non è un’umiliazione. E Valditara non dovrebbe essere Ministro

dell’Istruzione». 

Argomenti: governo meloni
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Valditara esalta l’umiliazione dei ragazzi: "E' un fattore
fondamentale per la crescita"

“Il bullo deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la

collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è

un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità".

Salvini e Valditara

globalist

24 Novembre 2022 - 15.21

Il ministro dell’Istruzione Valditara è probabilmente una delle facce

peggiori del governo Meloni, almeno fino a questo momento. Il 21

novembre scorso, il ministro dell’Istruzione e del Merito ha partecipato a

un evento a Milano chiamato “Italia, direzione nord”, concentrandosi sugli

episodi di bullismo e violenza nelle scuole, descrivendo i metodi che il

governo vuole mettere in campo per arginarli. E le frasi sono da brividi.

“Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando

per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva

l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella
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Bruxelles / Price Cap,
l'Italia (e altri 14 Paesi)
dice di no: "Sembra uno
scherzo di cattivo gusto"

1 / 2

GLOBALIST.IT (WEB2)
Pagina

Foglio

24-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 235



costruzione della personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si

prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì

nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la

responsabilizzazione».

Intorno a Giuseppe Valditara si sono sollevate decine di proteste. Le sue

frasi rappresentano quanto di più arretrato e pedagogicamente sbagliato si

possa dire sulla scuola. 

Tra le più critiche, la deputata del Pd Rachele Scarpa. «L’umiliazione non

ha nulla a che fare con l’educazione, svolgere mansioni umili per la

collettività non è un’umiliazione. E Valditara non dovrebbe essere Ministro

dell’Istruzione». 

Argomenti: governo meloni

Ultime notizie

Ti potrebbe interessare anche

Governo / Valditara esalta l’umiliazione
dei ragazzi: "E' un fattore fondamentale
per la crescita"

“Il bullo deve fare i lavori socialmente utili,

perché soltanto lavorando per la collettività,

per la comunità scolastica, umiliandosi

anche, evviva l’umiliazione che è un fattore

fondamentale nella crescita e nella

costruzione della personalità".

Opposizione / Bonelli: "Meloni gioca
con le cifre e con gli extraprofitti
incasserà quasi la metà di Draghi"

Il caso / "Saman Abbas è viva": il padre
della giovane scomparsa parla con i
giudici che lo accusano

Congresso / Letta alla direzione Pd:
"Iniziata la fase costituente, valutiamo
un allargamento agli esterni"
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S E Z I O N I C E R C A ABBONATI

Il ministro Valditara rilancia i lavori socialmente utili per la
scuola: "Viva l'umiliazione, serve per crescere"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano, il ministro all'Istruzione e al Merito Giuseppe Valditara ha
rilanciato la proposta di assegnare lavori socialmete utili per i ragazzi che compiono atti di violenza o
illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche – evviva l'umiliazione che è
un fattore fondamentale nella crescita della personalità – di fronte ai suoi compagni è lui che si prende la
responsabilità dei propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto il ministro.

24/11/2022  00:25

ARGOMENTI GOVERNO

Potrebbe interessarti anche

La provocazione dei mercenari Wagner: un martello
insanguinato per il Parlamento Ue
24/11/2022

La Wagner, la società di mercenari utilizzata dal Cremlino, ha diffuso un video in cui viene mostrata una
custodia di violino con dentro un martello insanguinato diretto – dice un sito di propaganda pro-guerra
 – all'Europarlamento che ha appena dichiarato la Russia S...
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Riforma Cartabia,
tregua a tempo:
Fdi vuole il restyling
Già allo studio un freno sulle pene extracarcerarie,

ma se ne parla dopo la sessione di Bilancio

P
ariamo dalle certezze: la
legge di conversione del de-
creto 162, meglio noto co-

me "decreto Rave", non inclu-
derà interventi "di merito" sul-
la riforma Cartabia. Se n'era da-
ta anticipazione ieri su queste
pagine, sul punto arrivano ulte-
riori conferme: non ci sono le
condizioni di tempo necessarie
per ridurre subito, ad esempio,
le aperture sulle pene extracar-
cerarie previste dalla ex guarda-
sigilli, spiegano fonti della mag-
gioranza.

ERRICO NOVI SEGUE A PAGINA 3
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Fratelli d'Italia studia il restyling
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PRIMO CONFERMATA L'IMPOSSIBILITÀ IM MODIFICARE ORA LE PARTI
"PIÙ GARANTISTE" DEL TESTO FIRMATO DALLA EX MINISTRA:
MA DOPO LA SESSIONE DI BILANCIO SE NE PARLERÀ SL.L SERIO

Riforma Cartabia, tregua a tempo
Fratelli d'Italia studia il restyling
Nessun intervento nella conversione del decreto "Rave", ma il partito di Meloni
ha già chiesto agli uffici legislativi di valutare un freno alle pene extr acarcerar ie

ERRICONOVI
SEGUE DALIA PIUMA PAGINA

u.

E
confermata dunque la détér-
[dnazione dello stesso mini-
stro Carlo Nordio nell'enren-

dareil decreto 162, relativamen-
te alla parte sul nuovo processò
penale, esclusivamente per
scioglierei nodi a pp I ira tivi e or-
ganizzativi. Nello stesso tempo,
dalla maggioranza emerge pure
un'altra prospettiva: Ima volta
che i] decreto "Rave-Carta-
bia-Ostativo" sarà convertito in
legge, alcuni dei partiti di gover-
no, certamente Fratelli d'Italia e
forse la Lega, predisporranno
un resivi ing della riforma pena-
le. In particolare, proporranno
modifiche s ul'le nomi e clri:ri d u-
cono il ricorso alle pene intra-
murarie.
Sembrano scenari in contraddi-
zione fra loro. Ma non lo sono.
Spiega una fonte di maggioran-
za: «Non ci sono le condizioni
per modificare ora, nel fieri lo.
lo parti del tosto Cartabia che ri-
guardano le sanzioni, cioè il
maggiore ricorso a pene extra-
carcerarie. Non sussistono le
condizioni risitene all'iter di
conversione cha decreto 162,
che dovrà essere assai rapido.
percl us 5111 Parlamento incombe
l'esame cli altri provvedimenti
cruciali». La stessa fonte pere)
aggio nge: più avara ti, diqui auu
paio di mesi. le lillidutiche sui si-
stema sanziona torio previsto
della ex guardasigilli saranno
praticabili. Andranno calibra-
te, certo, con le esigenze del
Pnrr: nel senso che, come ha dei-
lo il viceministro Francesco
Paolo Sisto Ire sere fa all'iniziati-
va milanese "Italia direzione
Nord", mettere in discussione
la portate "definitiva" della ri-
forma penale imporrebbe (mari-
centra nazione con l'Unione eri -
ropee. Eventuali future modifi-
che sugli aspetti più "garanti-
sti" della riforma Cartaabia ari-
dranno dunque studiati in mo-
do da non compromettere le
aspettative di Bruxelles sulla ri-
duzione dei tempi processuali.
E come si farà?Andiarno con or-
dine. In tanto ieri i rap presentar-
Li della maggioranza nella com-
missione Giustizia dal Senato
hanno chiesto al governo di ela-
borare quanto prima le nocesse-
rie modifiche al decreto 162 ro-
tati ve al "reato di rave". La presi-
dente Giulia Bongiorno, della
Lega, potrebbe concedere una
proroga del termine per gli
emendamenti parlamentari,
adesso fissato a lunedì prossi-
mo. In ogni caso, non ci si potrà
allargare molto: il presidente

del Senato lgnazioLa Russa, sul
punto, è stato tassativo, In ogni
caso, a parte i tempi troppo stret-
ti per pensare alrestihnginmu
clfatodell altramatorlacontenu-
ta nel decreto 162, la riforma
Cartabia appunto, va ribadito

che l'ipotesi di provvedervi in
un futuro prossimo è concreta
ma tuttora subordinata a un
"supplemento di riflessione".
Gli esponenti di Fratelli d'Italia
e della Lega intendono confron-
tarsi a111.11e coni tecnici del mi-

nistero che, come anticipato ie-
ri dal Dubbio, sono all'opera fin
dal giorno in cui il decreto 162 è
stato emanato (lo scorso 31 otto-
bre) per elaborare intanto gli
emendamenti necessari alla
transizione normativa e alla
macchina organizzaliva. Si trat-
ta di due gruppi di lavoro, isti-
tuiti da Nordio, cine per ora han-
no unamission limitata ai citati
aggiustamenti tecnici. Ma in un
secondo momento sarà sempre
con loro che Fdl e lega dovran-
no confrontarsi per valutare in
che modo la riforma Cartabia
sia modificabile senza creare
conseguenze dannose per il
Pnrr.
Contemporaneamente, Fratelli
d'Italia ha affidato una "d oc 
gente" sulla riformaCart:able al
proprio Ufficio Studi e legisla-
zione. L'idea, á quante/risulta, è
trovare un punto di equilibrio
che consenta cli non stravolgere
ciel tutto la riforma penale sul
fronte dello misuro exirecarce-
rarie ma di evitare comunque
che i condannati per reali di un
certo allarmo sociale possano
scontare la condanna Tutori pri-
gione. Non sarà facile.
Da ultimo, va richiamato un det-
taglio non trascurabile, che pub

essere considerato il sigillo asso-
luto sull impossibilità di un ro-
styling immediato: in una rela-
zione trasmessa alla comm Lesio-
ne Giustizia del Senato nell'am-
bito delle audizioni, il profes-
sor Gtan Luigi Gatta - ordinario
di Diritto penale a Milano che è
sfili() fra i più stetti collaboratori
d i (la d'tal dice fra gli es tensori ma-
dri ali della riforma -ricorda le
pronunce della Cassazione e
della Consti .a che limitano il
perimetro degli emendamenti
ammissibili nella conversione
dei decreti legge: In particolare,
segnala Gatta, non si pub esorbi-
tare dal provvedimento di ur-
genza, che, nello specifico, pre-
vede il solo rinvio dell'entrata
in vigore e la contestuale defini-
zionexli norme transitorie e or-
ganizzative. Ogni intervento
sul merito della riforma rischie-
rebbe di produrre persi no un di-
fetto cli costituzionalità.
E un caveat che taglia la tedia al
Loro, se vogliamo. Ma che cerio,
rinvia solo la decisione del go-
vernoe dei partiti di maggioran-
za sulla politica penitenziaria.
Ecioè, sul la conl.ini]ità con l'o-
rientamento dellattivo diGarla-
bia o su una cesura cheri dimen-
sioni quelle aperture.
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Guerra per case
Trovare alloggi è una guerra

tra "vincitori e vinti". E
il turnover è ancora un tabù

La pressione abitativa e il diritto allacasa che non c'è (se non con affitti
esorbitanti) è il grande tema della Mila-
no che arranca. Un tema che si insinua
in tutti i dibattiti, sia che si parli di poli-
tica, economia, ambiente o ancora di ri-
generazione urbana. Lo si è visto anche
alla kermesse "Italia Direzione nord" al
Palazzo delle Stelline lunedì scorso, do-
ve alla domanda "Milano è una città giu-
sta?" le risposte di esponenti della clas-
se dirigente meneghina hanno tradito
un malcelato imbarazzo. Perché non ba-
sta dire che gli studenti potrebbero sce-
gliere, come già fanno in molti, di vivere
nei comuni della città metropolitana
ben collegati a Milano. La crisi abitativa
comporta molte implicazioni sociali
nella Milano post pandemica fra affitti
proibitivi, il nodo mai sciolto delle case
popolari e le periferie, eternamente
presenti nel dibattito pubblico, ma co-
me un puro pour parler. La soluzione è
davvero l'edilizia sociale, che offre sì af-
fitti calmierati ma solo a una piccola
percentuale di residenti: con 6.000 ap-
partamenti di cui tremila alloggi privati
in affitto concordato, 2.500 creati da fon-
di immobiliari e cooperative, 500 comu-
nali (o di enti con finalità se ne è parlato
anche in un recente incontro dal titolo
"Abitare a Milano - Problemi e prospet-
tive", organizzato da Milano solidale e
dalla Lista Beppe Sala Sindaco nel mu-
nicipio 8, a cui hanno partecipato sia
l'assessore alla Casa, Pierfrancesco Ma-
ran, sia il suo predecessore Gabriele Ra-
baiotti, oggi capogruppo della lista Sala
a Palazzo Marino. "Il 40 per delle nuove
case a Milano sono in edilizia convenzio-
nata. Un risultato straordinario", ha os-
servato Maran. Bene ma non benissimo,
come ha riconosciuto lo stesso assessore
che ha parlato di "un sistema di vincitori
e vinti", dato che esiste un divario sem-
pre più grave fra chi vive di rendite gra-
zie agli affitti di case di proprietà e chi
invece viene gradualmente espulso dal-
la città in base al censo perché costretto
a pagare affitti insostenibili. "Un tema
sociale enorme", ha riconosciuto Ma-
ran. Anche perché le famiglie mononu-
cleari ormai a Milano sono tantissime:
333 mila. Con Aler (Regione) che in
vent'anni ha venduto il 30 per cento del
suo patrimonio immobiliare mentre MM
(Comune) naviga a vista. Con il 20 per
cento di case sfitte e una piccola percen-
tuale di housing sociale che non può es-
sere la medicina di tutti i mali, manca
una politica nazionale per il diritto alla
casa. Per Maran bisognerebbe guardare
ai casi di successo come quello di Parigi

dove si punta ad avere il 30 per cento di
edilizia pubblica, già oggi arrivata al 25,
senza aver inciso negativamente sulle
dinamiche del mercato. O a Vienna, do-
ve il 40 per cento dei cittadini vive in ca-
se di proprietà pubblica o di cooperati-
ve. Nel capoluogo lombardo invece solo
il 17 per cento dei milanesi vive in un
mercato protetto di edilizia sociale. Du-
rante il dibattito "Abitare a Milano",
moderato dalla consigliera comunale
Marzia Pontone e da Paolo Petracca del-
le Acli, è emerso un tema nel tema, che è
ancora un tabù: lo scarso turnover nelle
case popolari dove vive il 12 per cento
dei milanesi e dove la permanenza degli
affittuari dura in media 44 anni. Un te-
ma che Gabriele Rabaiotti ha definito il
"diritto all'uscita" dalle case popolari.
"Si muove di più chi ha una casa in pro-
prietà di chi vive in una casa del Comu-
ne", ha detto fra le altre cose, Rabaiotti:
ma "se nessuno esce, nessuno entra".
"L'accompagnamento all'uscita di chi
non ha più i requisiti per restare in affit-
to negli alloggi popolari è una questione
problematica, ma va affrontata". Ra-
baiotti l'ha spiegata con una provocazio-
ne: "Se portate vostro figlio alla scuola
materna e la trovate occupata da gruppi
di anziani che giocano a burraco, non vi
infuriate? Perché è questa la fotografia
delle case popolari. Ci sono 2.500 fami-
glie che oggi potrebbero uscire e lascia-
re posto a famiglie giovani con figli che
bussano alla porta e non riescono a en-
trare". Un'uscita difficile da attuare per
molte ragioni, fra cui il superamento
dell'Isee di 35 mila curo previsto dalla
normativa regionale. Se nessuno esce,
nessuno entra. E se qualcuno esce biso-
gna potenziare la locazione creata da
terzo settore, fondazioni, cooperative,
Comune. Grazie a un virtuoso sodalizio
pubblico-privato che però è ancora resi-
duale. Ma il tema dell'accompagnamen-
to fuori dalle case popolari (non si tratta
di sfratti ma di mobilità consensuale) è
necessario per avviare il turnover e of-
frire alloggi popolari alle famiglie più
fragili. Un tabù da affrontare.

Cristina Giudici
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Dalla Homepage

GIUSTIZIA & IMPUNITÀ

Inchiesta Open, la Consulta dice sì al
conflitto di attribuzione tra Senato e i
pm di Firenze per il caso delle chat tra
Renzi e un indagato

POLITICA - 24 NOVEMBRE 2022

“L’umiliazione come fattore di crescita per i
ragazzi”: l’ultima (incredibile) uscita del ministro
dell’istruzione Valditara – Video La Playlist Politica

di F. Q. | 24 NOVEMBRE 2022

L’umiliazione come “fattore di crescita della personalità”. A sostenerlo non è

un vecchio generale dei Marines ma il ministro dell’Istruzione Giuseppe

Valditara. Il ministro ha espresso il concetto parlando di “responsabilità degli

studenti” e in pratica della questione del bullismo. Il ragionamento, come si può

ascoltare nel video, è partito da lontano: “Occorre ridare autorevolezza alla scuola

e far rispettare le regole – dice Valditara, che di professione è professore

universitario di Diritto privato e pubblico romano – Per rimettere al centro il tema

dobbiamo sottolineare il principio del rispetto, verso i docenti, i dirigenti

scolastici, verso gli studenti e i beni pubblici. Dobbiamo educare i ragazzi alla

cultura del rispetto. Da qui una serie di proposte, a partire dal responsabilizzare le

famiglie, dal docente tutor alla didattica personalizzata. Se mi limito solo a

sospendere per un anno un ragazzo io non faccio il bene della società. È molto più

importante coinvolgerli nei lavori socialmente utili, che fanno maturare”.

Da qui il ricorso all’umiliazione. Valditara, durante l’incontro Italia-Direzione

Nord, a Milano, ha aggiunto che “soltanto lavorando, soltanto umiliandosi –

evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale di crescita della personalità

– di fronte ai suoi compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti.

Da lì nasce il riscatto“. A rispondere a Valditara è la deputata del Pd Ilenia

Malavasi: “Il professor Valditara – scrive – continua a scambiare la scuola per

un riformatorio e dopo i lavori socialmente utili e il divieto di accedere al reddito

di cittadinanza, oggi parla espressamente di ‘umiliazione’, cose che non si

sentivano da almeno 100 anni. La questione è molto semplice: uno così non può

fare il ministro dell’Istruzione”.

Reagiscono anche gli studenti: “Il 18 novembre, a seguito di un partecipatissimo

  

LEGGI ANCHE

Lavori socialmente utili al posto delle
sospensioni, mondo della scuola diviso:
‘Non siano punizioni’. ‘Servono premi e

correzioni’

Oltre 1.200.000 annunci di case in vendita e in affitto. Trova
quella giusta per te sul portale N.1 in Italia

POLITICA

‘Il Paese vive nel timore di essere
indagato, il governo combatterà il
processo mediatico’: viceministro
Sisto annuncia un nuovo attacco alla
libertà d’informazione

Di F. Q.   
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Di F. Q.

ECONOMIA & LOBBY

Price cap sul gas, nuovo rinvio.
Germania: “Trattiamo ma il piano
della Commissione Ue è ok”

Di Mauro Del Corno

Giustizia, il viceministro Sisto: “Il Paese
vive nel timore di essere indagato, il
governo combatterà il processo
mediatico”

sciopero studentesco, il ministro Valditara si è rifiutato di ascoltare gli studenti,

ora lo stesso ministro impone la sua idea di scuola, fatta di classismo, merito,

umiliazione e repressione. Siamo indignati e arrabbiatissimi, non possiamo più

accettare modelli di scuola calati dall’alto e che ignorano le necessità degli

studenti” si legge in una nota di Bianca Chiesa, coordinatrice nazionale

dell’Unione Degli Studenti. “Il ministro – aggiunge Alice Beccari,

dell’esecutivo nazionale dell’Unione Degli Studenti – vede come migliore forma

di provvedimenti disciplinari quella dei lavori socialmente utili, in modo che gli

studenti attraverso l’umiliazione evitino di ripetere gli stessi errori e, seguendo la

sua idea di una scuola classista e del merito, ha affermato di voler togliere il

reddito di cittadinanza a chi non assolve l’obbligo scolastico, tutto questo

seguendo la linea della repressione, con scuole dove vince il concetto di merito su

quello di libertà e benessere, supportando misure come quelle delle telecamere a

scuola o della proibizione dell’uso dei cellulari durante l’orario scolastico”.

Video Youtube/TrueShow

ARTICOLO SUCCESSIVO

Gentile lettore, la pubblicazione dei commenti è sospesa dalle 20 alle 9, i commenti per
ogni articolo saranno chiusi dopo 72 ore, il massimo di caratteri consentito per ogni
messaggio è di 1.500 e ogni utente può postare al massimo 150 commenti alla settimana.
Abbiamo deciso di impostare questi limiti per migliorare la qualità del dibattito. È
necessario attenersi Termini e Condizioni di utilizzo del sito (in particolare punti 3 e 5):
evitare gli insulti, le accuse senza fondamento e mantenersi in tema con la discussione. I
commenti saranno pubblicati dopo essere stati letti e approvati, ad eccezione di quelli
pubblicati dagli utenti in white list (vedere il punto 3 della nostra policy). Infine non è
consentito accedere al servizio tramite account multipli. Vi preghiamo di segnalare
eventuali problemi tecnici al nostro supporto tecnico La Redazione

LEGGI ANCHE

“Ministro del merito? Contro la lezione di
don Milani. Quella parola rischia di

garantire caste e potere. E di nascondere
il classismo a scuola”

GIUSEPPE VALDITARA SCUOLA SCUOLA PUBBLICA
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Dalla Homepage

SCUOLA

“Umiliazione per crescere”, Valditara
si scusa. L’intervista | Affinati:
“Nessun alunno va messo fuori
squadra, è la sconfitta di un
educatore”

Di F. Q.

POLITICA

Soumahoro si autosospende dal
gruppo Verdi e Sinistra. “Fiduciosi
che tutto si chiarisca senza ombre”

SCUOLA

Umiliazione, lo scrittore Affinati sulla frase
del ministro Valditara: “Nessun alunno va
messo fuori squadra, è la sconfitta di un
educatore”

Il titolare dell'Istruzione ha parlato dell’umiliazione come “fattore fondamentale di

crescita della personalità”. Poi ha chiesto scusa. Ilfattoquotidiano.it ha intervistato il più

volte finalista al premio Strega e professore da anni alle superiori, per ascoltare la sua

esperienza: "I più fragili non vanno mai umiliati, mai messi spalle al muro ma

responsabilizzati. I bulli? Serve essere autentici e essere capaci anche di uscire dagli spazi

istituzionali"

di Alex Corlazzoli | 24 NOVEMBRE 2022   

Oltre 1.200.000 annunci di case in vendita e in affitto. Trova
quella giusta per te sul portale N.1 in Italia

MONDO

Francia, Macron indagato per
finanziamento illecito. Inchiesta sui
suoi rapporti con la società McKinsey

Di F. Q.   
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Di F. Q.

“L’ultima cosa che dovrebbe fare una scuola è umiliare gli studenti. Serve

essere come don Lorenzo Milani ci ha insegnato: maestri autorevoli e amici

affettuosi anche con i più fragili”. È il pensiero di Eraldo Affinati, scrittore di

successo, professore da anni alle superiori e fondatore della “Penny Wirton“,

scuola gratuita di italiano per immigrati. Il ministro dell’Istruzione e del merito,

Giuseppe Valditara, nel corso dell’incontro Italia-Direzione Nord, ha parlato

dell’umiliazione come “fattore fondamentale di crescita della personalità”. Poi lo

stesso ministro ha chiesto scusa per le sue affermazioni.

Affinati, più volte finalista al premio Strega, autore tra l’altro di diversi libri sul

priore di Barbiana e di Il vangelo degli angeli, conosce meglio di ogni altro i

ragazzi ma soprattutto i più fragili e le scuole che stanno in aree e quartieri a

rischio. Lo abbiamo intervistato – prima che arrivassero le scuse di Valditara –

per ascoltare la sua esperienza.

Affinati, ha sentito le parole del ministro Valditara? “Soltanto

lavorando, soltanto umiliandosi – evviva l’umiliazione che è un

fattore fondamentale di crescita della personalità – di fronte ai suoi

compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti. Da lì

nasce il riscatto“, ha detto il ministro. E’ davvero così?

La penso esattamente in maniera opposta al ministro. I grandi educatori del

passato, da Maria Montessori ad Alberto Manzi a Mario Lodi a don

Milani, ci hanno insegnato che il riscatto, la redenzione non arrivano mai

attraverso l’umiliazione. Questo non significa essere buonisti, come spesso

veniamo additati. Pensa al priore di Barbiana: era severissimo con i suoi ragazzi,

intransigente ma affettuoso. I più fragili non vanno mai umiliati, mai messi con le

spalle al muro ma responsabilizzati. La scuola non è un tribunale”.

Certo, ma forse serve anche – provo ad interpretare il messaggio del

ministro – che chi sbaglia si faccia un esame di coscienza, per dirla

Leggi anche

“Umiliazione come crescita della
personalità”, Valditara chiede scusa:
“Termine inadeguato, non spiegava il senso
del mio ragionamento”

“L’umiliazione come fattore di crescita per
i ragazzi”: l’ultima (incredibile) uscita del
ministro dell’istruzione Valditara – Video
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con una frase di vecchio stampo. 

Va sollecitata una riflessione ma non passando attraverso l’umiliazione. Chi è

forte può superare una punizione di quel tipo ma il bullo, chi ha un percorso già

segnato dal contesto sociale o famigliare, si sentirà solo, ancor più bastonato.

L’educatore non può permettersi di mettere nessuno fuori squadra: quella è la

sua sconfitta.

Cosa ti viene in mente quando si parla di umiliazione?

L’esperienza personale di quando da “primino”, la maestra mi mise dietro la

lavagna per un errore ortografico. Non avevo ancora sei anni e mi trovai umiliato

così davanti ai miei compagni.

Il ministro, tuttavia, ha richiamato anche il concetto del rispetto:

“Occorre ridare autorevolezza alla scuola e far rispettare le regole”. E’

davvero un’urgenza?

Io vedo un altro problema: la solitudine di noi docenti. Oggi lavoriamo senza

avere più il sostegno delle famiglie e di altri soggetti ma questa situazione ci mette

nella condizione di avere una maggiore responsabilità. Il rispetto te lo devi

conquistare non lo puoi pretendere a scatola chiusa. Nel momento in cui fai bene

il tuo lavoro i ragazzi e le famiglie ti rispettano.

Forse serve puntare maggiormente sulla formazione.

E’ una parola che mi crea sempre un po’ di inquietudine. Quando possiedi la

conoscenza della disciplina poi il resto lo devi conquistare sul campo. Non

servono molti corsi teorici. Noi ad esempio alla Penny Wirton, quando arriva

un nuovo docente volontario lo facciamo affiancare in modo che ci sia una

crescita maggiore sul campo, un confronto con chi già lavora con i nostri ragazzi.

Il rispetto va conquistato ogni giorno in aula ma di fronte ad un bullo

che fai per non escluderlo, per integrarlo?

Servono esperienze conoscitive con lui. Serve essere autentici e essere capaci

anche di uscire dagli spazi istituzionali. Non ti puoi mettere nella posizione di

quello che spiega e mette il voro e stop ma devi entrare nel mucchio selvaggio.

Tutte le volte che l’ho fatto e mi sono messo in gioco, è servito. E poi non devi

restare solo. Non sempre è facile ma serve agire come comunità educante non

come singoli. Ecco da qui l’importanza di un’équipe educativa.

Un’ultima questione: che pensa dei lavori socialmente utili al posto

delle sospensioni?

Se sono intesi come un elemento punitivo non servono a nulla. Non si deve

spostare l’attenzione dall’aspetto educativo a quello giuridico. La scuola non è un

carcere minorile. E poi non si può parlare per slogan. Che significano i lavori

socialmente utili? Quando si parla di educazione non si può ragionare per

categorie. Bisogna capire in che contesto agisci, in che scuola sei, in che territorio

vivi, qual è la storia di quel ragazzo…

GIUSEPPE VALDITARA SCUOLA PUBBLICA SCUOLE SUPERIORI
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Dalla Homepage

LAVORO & PRECARI

“Occupabili sì, ma per chi? I
percettori del Reddito spesso non
formati per poter accettare
un’offerta”. Il racconto degli ex
navigator

POLITICA - 24 NOVEMBRE 2022

Valditara e il ruolo sociale dell’umiliazione:
“Fattore fondamentale per la crescita di una
persona” – Video La Playlist Politica

di F. Q. | 24 NOVEMBRE 2022

“Occorre ridare autorevolezza alla scuola e far rispettare le regole. Per rimettere al

centro il tema dobbiamo sottolineare il principio del rispetto, verso i docenti, i

dirigenti scolastici, verso gli studenti e i beni pubblici. Dobbiamo educare i ragazzi

alla cultura del rispetto. Da qui una serie di proposte, a partire dal

responsabilizzare le famiglie, dal docente tutor alla didattica personalizzata. Se mi

limito solo a sospendere per un anno un ragazzo io non faccio il bene della

società. È molto più importante coinvolgerli nei lavori socialmente utili,

che fanno maturare”. Lo ha detto il ministro dell’Istruzione, Giuseppe Valditara,

all’incontro Italia-Direzione Nord a Milano. Il ministro ha aggiunto che “soltanto

lavorando, soltanto umiliandosi – evviva l’umiliazione che è un fattore

fondamentale di crescita della personalità – di fronte ai suoi compagni è lui che si

prende la responsabilità dei propri atti. Da lì nasce il riscatto“.

Video Youtube/TrueShow

Gentile lettore, la pubblicazione dei commenti è sospesa dalle 20 alle 9, i commenti per
ogni articolo saranno chiusi dopo 72 ore, il massimo di caratteri consentito per ogni
messaggio è di 1.500 e ogni utente può postare al massimo 150 commenti alla settimana.
Abbiamo deciso di impostare questi limiti per migliorare la qualità del dibattito. È
necessario attenersi Termini e Condizioni di utilizzo del sito (in particolare punti 3 e 5):
evitare gli insulti, le accuse senza fondamento e mantenersi in tema con la discussione. I
commenti saranno pubblicati dopo essere stati letti e approvati, ad eccezione di quelli
pubblicati dagli utenti in white list (vedere il punto 3 della nostra policy). Infine non è
consentito accedere al servizio tramite account multipli. Vi preghiamo di segnalare
eventuali problemi tecnici al nostro supporto tecnico La Redazione

  

GIUSEPPE VALDITARA SCUOLA SCUOLA PUBBLICA

Oltre 1.200.000 annunci di case in vendita e in affitto. Trova
quella giusta per te sul portale N.1 in Italia

ECONOMIA & LOBBY

Manovra, cambiare tutto per non
cambiare niente: da Berlusconi a
Draghi, 12 misure riciclate da 7
governi. Novità? L’addio al Reddito e
il colpo di spugna sui pos
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Giovedì 24 Novembre - agg. 16:28

ITALIA

adv

APPROFONDIMENTI

Valditara: «Evviva l'umiliazione, fattore
di crescita fondamentale e nella
costruzione della personalità»
Il ministro ha detto che è dall'umiliazione che può nascere il riscatto

ITALIA >  POLITICA

Giovedì 24 Novembre 2022

Umiliarsi come fattore di crescita. Questa è la frase espressa in un ragionamento

sulla responsabilità dei ragazzi, pronunciata dal ministro dell'Istruzione Giuseppe

Valditara. Il suo pensiero, a distanza di tre giorni, è risultato dirompente. Ma perché?

Quel che ha detto sta facendo molto discutere: come può qualcuno crescere se lo

umili? Leggiamo cosa ha detto il ministro Valditara.

A
C

E

B S C U O L A

Scuola, il ministro Giuseppe
Valditara: «Nuovo contratto e...w

LA PROPOSTA

Scuola, il ministro Valditara:
«Lavori sociali per chi non...

h C EMENU ACCEDI ABBONATICERCA

DALLA STESSA SEZIONE

adv

k

Verona, maxi-frode su bonus
ristrutturazioni: otto indagati

l

dc

Soumahoro si
autosospende dal gruppo
di Alleanza Verdi Sinistra
dopo l'inchiesta sulle
coop. Bonelli-Fratoianni:
«Scelta che mostra
rispetto per istituzioni»

Santanché, ecco a chi ha
ceduto le azioni del
Twiga: metà a Briatore e
metà al fidanzato Dimitri
Kunz d'Asburgo
di Rosario Dimito

Manovra, Ciriani (FdI): «Il
testo non va stravolto,
tetto agli emendamenti.
Impossibile realizzare
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Le sue parole sono state pronunciate durante l'incontro Italia-Direzione Nord,  l'evento

organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano, lo stesso nel quale il ministro ha

proposto i lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe. Contro gli episodi di

violenza in classe serve trovare una soluzione «anche prevedendo forme diverse di

sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le

regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili»,

aveva detto Valditara. Aveva parlato anche di agire sui 'neet' (i giovani che non

studiano e non lavorano) «Lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché

questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. 

Mentre parlava dei lavori socialmente utili il ministro ha anche detto: «Soltanto

lavorando per la collettività, umiliandosi anche, evviva l'umiliazione che è un

fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità, di

fronte ai suoi compagni, è lì che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori

per la collettività. Da lì nasce il riscatto». 

Spronare, rimproverare, redarguire. Mettere davanti alle proprie responsabilità

l'adolescente che ha sbagliato perché capisca di aver sbagliato, perché non inneschi

la ripetizione di un errore in futuro. Certo, umiliazione è un termine forte. Ed è parente

di altre parole che descrivono altri stati d'animo che fanno scattare (potrebbero far

scattare, dovrebbero far scattare) un cambiamento: la vergogna, la contrizione, la

mortificazione, l'avvilimento. 

Ma al di là dei sinonimi e delle sfumature, quella parola - umiliazione - ha sollevato

proteste e malumori, e il ministro è stato investito da critiche e accuse di

repressione. «L'umiliazione non ha nulla a che fare con l'educazione, svolgere

mansioni umili per la collettività non è un'umiliazione. E Valditara non dovrebbe

essere Ministro dell'Istruzione», ha detto la deputata dem Rachele Scarpa.  

OROSCOPO DI LUCA

Il  cielo oggi vi dice che...
Luca legge e racconta le parole
delle stelle, segno per segno...

LE PIÚ LETTE

tutto e subito»
di Alberto Gentili

Il Ministero dei Trasporti
tiene il vecchio nome:
modificarlo sarebbe
costato troppo
di Francesco
Bisozzi

Reddito di cittadinanza,
stop per chi non
completa la scuola
dell'obbligo: la proposta
di Valditara

adv

adv

Depressione, ecco il test per
scoprire se sei a rischio:
rispondi a queste domande in
8 minuti
di Valentina Arcovio

g

Invalido e ospite di un'anziana,
lo Stato gli toglie il reddito di
cittadinanza: «Dovrò tornare
sulla strada»
di M.A.

Chioggia. «Non abbiamo più
niente da mangiare». Chiama i
carabinieri per la disperazione
e riceve il pranzo dalla
caserma
di Diego Degan
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Carciofi, guerrieri dal cuore
tenero: la ricetta delle castraure,
spuma al limone e pesto di menta
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COMMENTA

Potrebbe interessarti anche

SCUOLA

No ai cellulari in classe durante le lezioni, il ministro
Valditara: «Basta con le distrazioni»

 ● Foto ● Scuola, aumenti e arretrati 

VILLORBA

Caos mense, un altro filo di ferro nel piatto, bambini in
"sciopero" e pranzo al sacco da casa

 

● Bufera sulla ditta di Marghera che porta i pasti nelle scuole trevigiane.
Le accuse dei genitori ● Fili metallici nei piatti degli alunni. Scoppia la
bufera sulle scuole elementari Rodari di Casale sul Sile, la ditta della
mensa sotto accusa

IL MINISTRO

Reddito di cittadinanza, la proposta di Valditara: «Stop per
chi non assolve l'obbligo scolastico»

 ● Il sussidio resterà se si lavora da stagionali ● Foto

IL CASO

Scuola al gelo, il Liceo chiude per due giorni: in classe
raggiunti i 10 gradi

 

● Caldaia rotta, dieci gradi nelle aule: il sindaco chiude per due giorni la
sede del Bronx del Leomajor ● Treviso. Riscaldamento nelle scuole e maxi
bollette, vertice tra presidi e Provincia

IL CASO

Caldaia rotta, dieci gradi nelle aule: il sindaco chiude per
due giorni la sede del Bronx del Leomajor

 

● Termosifoni, come risparmiare in bolletta? I consigli: dall'umidità all'aria
nei tubi. Orari e periodi di accensione ● Scuole, la batosta delle bollette è
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» Giornale d'italia » Politica

Scuola, il ministro dell’Istruzione Valditara sui
giovani indisciplinati: “Evviva l’umiliazione davanti
ai compagni, da lì nasce il riscatto”

Dal convegno Italia Direzione Nord Valditara scatena la
polemica, dall’opposizione: “Repressivo e ideologico”

24 Novembre 2022

Hanno destato non poca indignazione le parole del ministro dell’Istruzione

Giuseppe Valditara riguardo la scuola e la sua nuova proposta riguardante i

lavori socialmente utili per i ragazzi considerati violenti. Durante il

convegno Italia Direzione Nord, organizzato al Palazzo delle Stelline di

Milano il ministro leghista ha ribadito le sue posizioni riguardanti la gestione

degli alunni più problematici, così come della disciplina da mantenere tra le

Articoli Recenti

Doppietta di
Richarlison, il Brasile
batte 2-0 la Serbia

Touchpoint Awards
Strategy 2022: il
Grand Award va a
Malfy Gin e Havas
Media per a Modo
Nostro

Politica Esteri Cronaca Economia Sostenibilità Innovazione Lavoro Salute Cultura Costume Spettacolo Sport Motori iGdI TV

venerdì, 25 novembre 2022

    

Seguici su


"La libertà innanzi tutto e sopra tutto" 
Benedetto Croce «Il Giornale d'Italia» (10 agosto

1943)
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mura scolastiche.

Valditara scatena la polemica,
dall’opposizione: “Repressivo e ideologico”
L’incontro era avvenuto il 21 novembre, ma la polemica è impazzata soltanto

dopo qualche giorno. Per il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara la

scuola deve avere un valore pedagogico, e proprio per questo ha tenuto a

lanciare la sua proposta riguardante la gestione dei ragazzi violenti. La

soluzione? Lavori socialmente utili, e  n qui, nulla di strano. A scatenare

l’opposizione però sono state le parole dette successivamente: "Soltanto

lavorando per la collettività, umiliandosi anche, si prende la responsabilità

dei propri atti” Non contento, il ministro leghista ha poi rincarato la dose

andando oltre: “Evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella

crescita e nella costruzione della personalità, di fronte ai propri compagni. Da

lì nasce il riscatto".

Proprio l’utilizzo del termine “umiliazione” ha dato fastidio a molti,

l’opposizione infatti ha de nito Valditara come “repressivo e ideologico”,

anche perché la sua idea va ad aggiungersi ad altre due proposte molto

impopolari: il divieto dei cellulari a scuola e la sospensione del Reddito di

cittadinanza per alcune fasce di giovani, nello speci co quelli che non hanno

completato il proprio percorso scolastico.

Con decisione è intervenuta il capogruppo del Movimento 5 Stelle in Senato,

Barbara Floridia: "Il ministro dell'Istruzione (e del merito) del governo Meloni

ogni giorno si imbarca in una crociata nuova. Ieri ha de nito 'immorale' dare
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il reddito di cittadinanza a chi non ha terminato l'obbligo scolastico o

comunque ai giovani che non lavorino, ignorando che la decadenza del

sussidio nel caso in cui un minorenne non frequenti corsi di formazione e

istruzione è già prevista. E soprattutto dimostrando un atteggiamento

ideologico e repressivo, stile decreto 'rave', che colpevolizza i giovani

anziché provare ad aiutarli”. Continuando poi la propria arringa anche sulla

questione cellulari: “Solo chi non conosce la scuola non sa che i divieti

servono a poco, e che è dovere della scuola educare a usare con

consapevolezza i cellulari”.

    

Tags: SCUOLA ú Movimento 5 Stelle ú Barbara Floridia
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Valditara rilancia i lavori socialmente utili per i bulli:
«Evviva l'umiliazione, fattore di crescita fondamentale».
Poi le scuse: «Termine inadeguato»
Il ministro ha detto che è dall'umiliazione che può nascere il riscatto

Giovedì 24 Novembre 2022, 16:17 - Ultimo agg. 19:00









Umiliarsi come fattore di crescita. Questa è la frase espressa in un

ragionamento sulla responsabilità dei ragazzi violenti, pronunciata

dal ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara. Il suo pensiero, a

distanza di tre giorni, è risultato dirompente. Ma perché? Quel che

ha detto sta facendo molto discutere. Leggiamo cosa ha detto il

ministro Valditara.

CERCA ACCEDI  ABBONATI

PRIMO PIANO | POLITICA

adv

Valditara rilancia i lavori socialmente utili per i bulli: «Evviva l'umiliazione, fattore di crescita
fondamentale»

4 Minuti di Lettura

APPROFONDIMENTI

adv
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Reddito di cittadinanza, stop per chi non completa la scuola dell'obbligo: la
proposta di Valditara

No ai cellulari in classe,
Valditara torna alla carica

Scuola, il ministro Valditara: «Lavori sociali per chi non rispetta le regole in
classe»

Le sue parole sono state pronunciate durante l'incontro Italia-

Direzione Nord,  l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di

Milano, lo stesso nel quale il ministro ha proposto i lavori

socialmente utili per gli alunni violenti in classe. Contro gli episodi

di violenza in classe serve trovare una soluzione «anche prevedendo

forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non

hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre

parsa molto utile sono i lavori socialmente utili», aveva detto

Valditara. Aveva parlato anche di agire sui 'neet' (i giovani che non

Arance, l'errore da non fare
quando prepari la spremuta

Bossi parla dall'ospedale:
«Sto bene, non preoccupatevi»

Inchiesta coop, Soumahoro
si autosospende dalla Sinistra

Manovra, Meloni con i sindaci:
«Lavoriamo al massimo della
velocità»

Valditara rilancia i lavori utili:
«L'umiliazione fattore di
crescita»

Pensioni, tagliata la
rivalutazione:
sale la tassa sul fumo, +20
centesimi
di Luca Cifoni
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studiano e non lavorano) «Lancerò una proposta nei prossimi

aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un

obbligo formativo. 

Mentre parlava dei lavori socialmente utili il ministro ha anche

detto: «Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche,

evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e

nella costruzione della personalità, di fronte ai suoi compagni, è lì

che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la

collettività. Da lì nasce il riscatto». Il ministro parla di

«stigmatizzazione pubblica». 

Spronare, rimproverare, redarguire. Mettere davanti alle proprie

responsabilità l'adolescente che ha sbagliato perché capisca di aver

sbagliato, perché non inneschi la ripetizione di un errore in futuro.

Certo, umiliazione è un termine forte. Ci sono altre parole che

descrivono altri stati d'animo che potrebbero far scattare un

cambiamento a posteriori: la vergogna, la contrizione, la

mortificazione, l'avvilimento. 

Ma al di là dei sinonimi e delle sfumature, quella parola - umiliazione

- ha sollevato proteste e malumori, e il ministro è stato investito da

critiche e accuse di repressione. «L'umiliazione non ha nulla a che

fare con l'educazione, svolgere mansioni umili per la collettività non

è un'umiliazione. E Valditara non dovrebbe essere Ministro

dell'Istruzione», ha detto la deputata dem Rachele Scarpa. «La

scuola che ha in mente Valditara rinuncia completamente alla sua

missione: essere un ambiente inclusivo e accogliente, dove chi è in

difficoltà trovi sostegno, punti di riferimento, supporto psicologico,

strumenti culturali e sociali per uscirne», ha aggiunto Scarpa. «E

quando manca questo tipo di ambiente - prosegue Scarpa - che si

aprono gli spazi in cui una persona diventa violenta».

Risotto alla pescatora, la ricetta
gustosa come al ristorante

Black Friday Week 2022: le
migliori offerte su Amazon
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2
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4
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5
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Le scuse del ministro: «Ho usato un termine
inadeguato»

«Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato,

confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa». Ô

quanto dichiara il Ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe

Valditara. «Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho

utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio

ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente

intollerabile, quello di uno studente che ha preso a pugni una

professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel

ragazzo non ha molto senso, molto meglio responsabilizzarlo

facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità

scolastica».

«In questi casi - ha aggiunto il ministro - ero e rimango pienamente

convinto che realizzare il proprio errore, imparare l'umiltà di chiedere

scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle

proprie azioni sia un passaggio denso di significato formativo e

culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è

più grande del proprio Io. Ô un tema di cui talmente avverto

l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento mi ha

fatto utilizzare un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi

dispiaccio io per primo», ha aggiunto. «Riconfermo, invece,

totalmente il senso del messaggio: alla società dell'arroganza

occorre rispondere con la valorizzazione della cultura del rispetto e

del limite e con la riscoperta del valore fondamentale dell'umiltà», ha

concluso Valditara.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

COMMENTA

Kate Middleton, messaggio doloroso alla
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Valditara: «Evviva l'umiliazione, fattore di crescita fondamentale e nella
costruzione della persona

Umiliarsi come fattore di crescita. Questa è la sintesi di un ragionamento
più ampio espresso dal ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara . Il suo
pensiero, a distanza di tre giorni, è risultato dirompente. Ma perché?
Quel che ha detto sta facendo molto discutere: come può crescere
qualcuno se lo umili? Leggiamo cosa ha detto il ministro Valditara. Le
sue parole sono state pronunciate durante l'incontro Italia‐Direzione
Nord, l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano, lo stesso
nel quale il ministro ha proposto i lavori socialmente utili per gli alunni
violenti in classe. Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione «anche prevedendo forme diverse
di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre
parsa molto utile sono i lavori socialmente utili », aveva detto Valditara. Aveva parlato anche di agire sui 'neet' (i
giovani che non studiano e non lavorano) «Lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi
assolvano quantomeno a un obbligo formativo Raccomandato da Mentre parlava dei lavori socialmente utili il
ministro ha anche detto: «Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche, evviva l'umiliazione che è un
fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità , di fronte ai suoi compagni, è lì che si prende
la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto». Scuola, il ministro Valditara:
«Lavori sociali per chi non rispetta le regole in classe» Spronare, rimproverare, redarguire. Mettere davanti alle proprie
responsabilità l'adolescente che ha sbagliato perché capisca di aver sbagliato, perché non inneschi la ripetizione di un
errore in futuro. Certo, umiliazione è un termine forte. Ed è parente di altre parole che descrivono altri stati d'animo
che fanno scattare (potrebbero far scattare, dovrebbero far scattare) un cambiamento: la vergogna, la contrizione, la
mortificazione, l'avvilimento. Ma al di là dei sinonimi e delle sfumature, quella parola ‐ umiliazione ‐ non passa, e il
ministro è stato investito da critiche e accuse di repressione. « L'umiliazione non ha nulla a che fare con l'educazione,
svolgere mansioni umili per la collettività non è un'umiliazione. E Valditara non dovrebbe essere Ministro
dell'Istruzione». No ai cellulari in classe durante le lezioni, il ministro Valditara: «Basta con le distrazioni»
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D opo il coro di critiche arrivano, a distanza di tre giorni, le scuse del ministro Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni

pronunciate a Milano. Il 21 novembre il ministro dell’Istruzione e del Merito della Lega ha partecipato a un evento a

Milano chiamato “Italia, direzione nord” promosso dall’associazione Amici delle Stelline e dall’istituto di ricerca

Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe e delle

sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto l’introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo «educativo» basato

sull’umiliazione.

«Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio: imparare l’umiltà di chiedere scusa – spiega

il ministro –. Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio

ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha preso a pugni una

professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio responsabilizzarlo

facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica».

Valditara ha proseguito dicendo: «In questi casi ero e rimango pienamente convinto che realizzare il proprio errore, imparare

l’umiltà di chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio denso di

significato formativo e culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più grande del proprio Io. È un tema di

cui talmente avverto l’urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento mi ha fatto utilizzare un termine sicuramente

inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo»

Ha poi concluso le scuse affermando: «Riconfermo, invece, totalmente il senso del messaggio: alla società dell’arroganza occorre

rispondere con la valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del valore fondamentale dell’umiltà».

Non mi pareva vero, allora sono andato a cercare su VD News. Un ministro dell’istruzione che parla dell’umiliazione pubblica come strumento di

crescita. La stigmatizzazione pubblica. Io sono favorevole ai lavori socialmente utili ma credo, sommessamente, che questo sia fascismo.

pic.twitter.com/KmE3fgBsEI

— Luca Bizzarri (@LucaBizzarri) November 24, 2022

Ma la toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il ministro dell’Istruzione e del Merito (nome coniato appositamente in

questa legislatura), denota una ignoranza dei processi pedagogici ed educativi che ogni docente di scuola, per ogni ordine e

grado, dovrebbe essere tenuto a conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal mondo dell’istruzione scolastica

dell’ultimo secolo nel nostro Paese ha teso il più possibile ad eliminare l’umiliazione e la punizione ferente nei confronti degli

alunni perché, semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun beneficio a chi le subisce.

È interessante notare come Valditara parli di “società dell’arroganza” ma poi chiedendo scusa riconfermi la bontà del primo

messaggio pronunciato facendone un problema linguistico sul termine, che in realtà era perfettamente in linea con il discorso

generale espresso. L’utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato violenza fisica contro una docente è un escamotage

retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il fenomeno ad un suo estremo. Fenomeno che in realtà è molto

più complesso e si deve combattere in molti modi, ma difficilmente si potrebbe auspicare il metodo “da caserma” dei lavori

socialmente utili.

Le dichiarazioni del ministro hanno suscitato sgomento e condanna da più parti, che vanno dall’opposizione politica al mondo dei

docenti. Angelo Bonelli dell’Alleanza Verdi-Sinistra ha sottolineato come quello usato sia un lessico proprio del periodo fascista:

«Umiliazione? È questo governo che umilia il Paese. Che si usi questo linguaggio che ricorda il Ventennio è una vergogna. Questo

è un ministro che non può fare il ministro dell'Istruzione. È una vergogna avere un ministro del genere».

Vorrei dire a Valditara che ci pensa già la politica da almeno 30 anni a
umiliare i giovani di questo paese.
Con tagli all’istruzione, con la precarietà perenne e i bassi salari.
E non mi pare che ci sia stata tutta questa crescita, a furia di umiliazioni.
Straparli meno e si occupi di più dei problemi reali della scuola.... Altro...

1509 90 170

Nicola Fratoianni
2 ore fa

COMMENTA CON I LETTORI
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SEZIONI CERCA VETRINA ABBONATI

Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
“Umiliazione? Ho usato un termine inadeguato”
Il ministro dell’Istruzione e del Merito alcuni giorni fa in un incontro a Gallarate aveva parlato dei
scuola del dovere e dell’umiliazione come occasione di crescita, paventando l’introduzione dei lavori
socialmente utili. Ha risposto: «Confermo il messaggio, imparare l’umiltà di chiedere scusa»
NICOLÒ GUELFI
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Il mondo di Klimt ricreato al Tiare di Villesse: ecco la mostra
sensoriale
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Villesse, l’arte di Klimt diventa esperienza da vivere in una mostra multimediale

Opposizione in pressing sui progetti della Cabinovia di Trieste

IL GUSTO

Un italiano su due ha dimezzato le spese per il cibo
di Maurizio Tropeano
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Scuola, Valditara rilancia
i lavori socialmente utili:
"Evviva l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano,
il ministro all'Istruzione e al Merito
Giuseppe Valditara ha rilanciato la proposta
di assegnare lavori socialmete utili per i
ragazzi che compiono atti di violenza o
illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando
per la collettività, umiliandosi anche –
evviva l'umiliazione che è un fattore
fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è
lui che si prende la responsabilità dei
propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto
il ministro.
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Giuseppe Valditara, Roma, 22 ottobre 2022 (ANSA/FABIO FRUSTACI)

 GIOVEDÌ 24 NOVEMBRE 2022

Per Giuseppe Valditara l’umiliazione è un
fattore fondamentale della crescita
Il ministro dell’Istruzione e del Merito del governo Meloni lo ha detto durante un incontro
pubblico a Milano

VIRGOLETTE

Il 21 novembre il ministro dell’Istruzione e del Merito

Giuseppe Valditara, della Lega, ha partecipato a un evento a

Milano chiamato “Italia, direzione nord” promosso

dall’associazione Amici delle Stelline e dall’istituto di ricerca

Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha parlato

soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe

e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto

l’introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo

“educativo” basato sull’umiliazione.

Valditara ha citato un episodio di bullismo avvenuto in un

istituto tecnico di Gallarate (provincia di Varese) «dove

all’indomani di un atto di violenza compiuta da uno di questi

ragazzotti, un bullo (…) il dirigente scolastico ha riunito 2

mila ragazzi: li ha voluti responsabilizzare in un discorso

molto duro, ma anche molto maturo. Ha parlato ai loro

cuori, alle loro menti, e ha avuto un grande successo».

Valditara ha riportato questo esempio parlandone in modo

positivo per mostrare come le istituzioni debbano avere,

come nel caso da lui citato, un ruolo centrale nell’affrontare

il bullismo:

La posizione di
Lucio Malan
sull'omosessualità

Vai al prossimo articolo
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Valditara ha poi detto che quello studente era stato sospeso

per un anno («giustissimo»). E ha aggiunto:

– Leggi anche: Le invasioni barbariche non furono

proprio invasioni

«Non se ne lavano le mani, ma chiedono anche il

coinvolgimento di quello che è essenziale nella repressione

delle devianze, il controllo sociale, la stigmatizzazione

pubblica. Questo ragazzo ha compiuto un atto assolutamente

da condannare, questo ragazzo ha sbagliato e nessuno,

nessuno, è legittimato a dire “no, ma questo ragazzo, in

fondo, magari poteva avere le sue motivazioni. Questo

ragazzo ha sbagliato, quel preside è stato un grande

educatore».

«Ma se ci si limita a sospendere per un anno, il rischio è che

quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di

teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si

dia alla microcriminalità. Quel ragazzo deve essere seguito,

quel ragazzo deve imparare che cosa significa la

responsabilità, il senso del dovere. Noi dobbiamo ripristinare

non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei

doveri. Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili,

perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità

scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un

fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della

personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende

la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività.

Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce

la responsabilizzazione».

Si è verificato un errore.

Prova a guardare il video su www.youtube.com oppure attiva JavaScript
se è disabilitato nel browser.
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Il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara, Roma, 17 novembre 2022
(ANSA/GIUSEPPE LAMI)

 GIOVEDÌ 24 NOVEMBRE 2022

Per Giuseppe Valditara l’umiliazione è un
fattore fondamentale della crescita
Il ministro dell’Istruzione e del Merito del governo Meloni lo ha detto durante un incontro
pubblico a Milano

VIRGOLETTE

Il 21 novembre il ministro dell’Istruzione e del Merito

Giuseppe Valditara, della Lega, ha partecipato a un evento a

Milano chiamato “Italia, direzione nord” promosso

dall’associazione Amici delle Stelline e dall’istituto di ricerca

Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha parlato

soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe

e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto

l’introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo

“educativo” basato sull’umiliazione.

Valditara ha citato un episodio di bullismo avvenuto in un

istituto tecnico di Gallarate (provincia di Varese) «dove

all’indomani di un atto di violenza compiuta da uno di questi

ragazzotti, un bullo (…) il dirigente scolastico ha riunito 2

mila ragazzi: li ha voluti responsabilizzare in un discorso

molto duro, ma anche molto maturo. Ha parlato ai loro

cuori, alle loro menti, e ha avuto un grande successo».

Valditara ha riportato questo esempio parlandone in modo

positivo per mostrare come le istituzioni debbano avere,

come nel caso da lui citato, un ruolo centrale nell’affrontare

La posizione di
Lucio Malan
sull'omosessualità

Vai al prossimo articolo
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il bullismo:

Valditara ha poi detto che quello studente era stato sospeso

per un anno («giustissimo»). E ha aggiunto:

– Leggi anche: Le invasioni barbariche non furono

proprio invasioni

«Non se ne lavano le mani, ma chiedono anche il

coinvolgimento di quello che è essenziale nella repressione

delle devianze, il controllo sociale, la stigmatizzazione

pubblica. Questo ragazzo ha compiuto un atto assolutamente

da condannare, questo ragazzo ha sbagliato e nessuno,

nessuno, è legittimato a dire “no, ma questo ragazzo, in

fondo, magari poteva avere le sue motivazioni”. Questo

ragazzo ha sbagliato, quel preside è stato un grande

educatore».

«Ma se ci si limita a sospendere per un anno, il rischio è che

quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di

teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si

dia alla microcriminalità. Quel ragazzo deve essere seguito,

quel ragazzo deve imparare che cosa significa la

responsabilità, il senso del dovere. Noi dobbiamo ripristinare

non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei

doveri. Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili,

perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità

scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un

fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della

personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende

la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività.

Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce

la responsabilizzazione».

Si è verificato un errore.

Prova a guardare il video su www.youtube.com oppure attiva JavaScript
se è disabilitato nel browser.
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"Evviva l'umiliazione per i bulli": il ministro dell'Istruzione Valditara si scusa
per la frase ‐ Il

Non sei registrato? Crea un account
"Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione"
"Evviva l'umiliazione per i bulli": il ministro dell'Istruzione Valditara si scusa per la frase
Antonio Lamorte ‐ 24 Novembre 2022
Il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara si è scusato: "Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato".
Era esploso un vero e proprio caso dopo che il ministro in un evento, dal titolo "Italia‐Direzione Nord", organizzato a
Milano lo scorso 21 novembre aveva detto che "l'umiliazione" è un elemento determinante per la crescita degli
studenti. Un ragionamento maturato in un discorso sul bullismo .
La frase era diventata praticamente virale dopo la pubblicazione di un estratto video da parte del giornale Repubblica .
Valditara nella sua spiegazione provava a dimostrare come le istituzioni, ma anche le famiglia, debbano avere un ruolo
centrale nell'affrontare comportamenti violenti degli alunni . Il riferimento del ministro a un episodio avvenuto in
provincia di Varese dove uno studente è stato sospeso per un anno per atti di bullismo.
" Se ci si limita a sospendere per un anno, il rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di
teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si dia alla microcriminalità . Quel ragazzo deve essere
seguito, quel ragazzo deve imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del dovere. Noi dobbiamo ripristinare
non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei doveri" , aveva detto il ministro.
Leggi anche
Lavori socialmente utili per gli studenti violenti e più soldi ai prof: la scuola secondo Valditara
" Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità
scolastica, umiliandosi anche, evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione
della personalità . Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la
collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione ".
Queste le frasi incriminate che avevano aperto il caso. Oggi la marcia indietro e le scuse in una nota. "Confermo il
messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa . In quel video ho usato un termine che non spiega affatto il senso del
mio ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha
preso a pugni una professoressa . Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto
meglio responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla collettività".
Giornalista professionista. Ha frequentato studiato e si è laureato in lingue. Ha frequentato la Scuola di Giornalismo di
Napoli del Suor Orsola Benincasa. Ha collaborato con l'agenzia di stampa AdnKronos. Ha scritto di sport, cultura,
spettacoli.
© Riproduzione riservata
Leggi anche
L'antipedagogica proposta del governo
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Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva
l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano, il ministro all'Istruzione e al Merito Giuseppe Valditara ha
rilanciato la proposta di assegnare lavori socialmete utili per i ragazzi che compiono atti di violenza o
illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche – evviva l'umiliazione che è
un fattore fondamentale nella crescita della personalità – di fronte ai suoi compagni è lui che si prende la
responsabilità dei propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto il ministro.
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Giuseppe Valditara/ “Evviva l’umiliazione, da lì nasce
riscatto”

Pubblicazione: 24.11.2022 - Carmine Massimo Balsamo

Il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara rilancia i lavori socialmente utili per gli studenti violenti

Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione (LaPresse)

Lavori socialmente utili per gli studenti violenti: questa la ricetta di

Giuseppe Valditara. Il ministro dell’Istruzione e del Merito a impresso un

cambio di marcia nel mondo della scuola e la nuova proposta ha trovato 

grande condivisione all’interno del governo Meloni. Intervenuto all’incontro

Italia-Direzione Nord, evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano,

Valditara ha ribadito la necessità di trovare delle forme diverse di sanzioni

nei confronti degli alunni che non hanno la capacità di rispettare le regole.

"Cellulari vietati in classe durante le lezioni"/ Valditara:

"Basta distrazioni"
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2 4 . 1 1 . 2 0 2 2  a l l e  0 0 : 4 3
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“Una cosa che mi è parsa molto utile sono i lavori socialmente utili”, l’analisi

di Giuseppe Valditara, che ha poi aggiunto: “Soltanto lavorando per la

collettività, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un fattore

fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità, di fronte ai

suoi compagni, è lì che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori

per la collettività. Da lì nasce il riscatto”. Il ministro ha parlato anche di

“stigmatizzazione pubblica”. Ma alcuni suoi passaggi hanno sollevato il

dibattito all’interno del mondo politico.

Valditara: "Stop Rdc a chi non assolve obbligo scolastico"/

"139mila tra 18-29 anni"

GIUSEPPE VALDITARA RILANCIA I LAVORI SOCIALMENTE UTILI

Le parole di Giuseppe Valditara sui lavori socialmente utili sono state

elogiate dalla maggioranza di centrodestra, ma non sono mancate le note

stonate secondo l’opposizione. Il riferimento all’umiliazione, infatti, non è

piaciuto alla sinistra. Tra i primi a prendere posizioni il Partito Democratico

con la deputata Rachele Scarpa: “La scuola che ha in mente Valditara

rinuncia completamente alla sua missione: essere un ambiente inclusivo e

accogliente, dove chi è in difficoltà trovi sostegno, punti di riferimento,

supporto psicologico, strumenti culturali e sociali per uscirne”. Piuttosto

netta la posizione anche di Alleanza Verdi-Sinistra, questa l’analisi della

capogruppo alla Camera Luana Zanella: “Incredibili e inaccettabili le

parole del ministro Valditara che, evidentemente, non ha compreso il senso

dei lavori socialmente utili. Essi non hanno nulla a che fare con

l’umiliazione, la sottomissione, sono ben altro, valorizzano il bene comune e

la collettività. Si merita la rivolta degli studenti e noi saremo con loro”.

Bocciatura, infine, anche dal Terzo polo, così il renziano Ivan Scalfarotto:

”Dopo l’abominio, l’umiliazione. Ne abbiamo una al giorno. Ma non

potrebbero rimboccarsi le maniche e lavorare invece di dire scemenze?”.

LEGGI ANCHE: 

Valditara: “educazione al lavoro già da scuola elementare”/

“Tecnica mai più serie B”
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Valditara, "bulli a scuola? Serve l'umiliazione".
Scoppia il caso sulle parole del ministro

24 novembre 2022

In evidenza

Esplora:

giuseppe valditara  bullismo  scuola

Condividi:

   

Sullo stesso argomento:

Valditara “Diritto allo studio e libertà
indissolubilmente legati”

"Stop a chi interrompe gli studi". Bomba
di Valditara sul Reddito di cittadinanza

  

Russia-Ucraina, scambio di
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S coppia il caso dopo le parole del ministro dell'Istruzione, Giuseppe
Valditara, che ha proposto i lavori socialmente utili per i ragazzi

responsabili di atti di bullismo a scuola. Il ministro ha parlato nel corso
di un evento pubblico a Milano intitolato "Italia, direzione nord". La
proposta del ministro ha scatenato un vero putiferio. Tra le reazioni più
forti quella di Luana Zanella, capogruppo alla Camera dell'Alleanza
Verdi-Sinistra. «Incredibili e inaccettabili le parole del ministro
Valditara che, evidentemente, non ha compreso il senso dei lavori
socialmente utili. Essi non hanno nulla a che fare con l’umiliazione, la
sottomissione, sono ben altro, valorizzano il bene comune e la
collettività. Si merita la rivolta degli studenti e noi saremo con loro».
Così Luana Zanella, capogruppo di Alleanza Verdi-Sinistra alla Camera,
dopo le parole del ministro dell’Istruzione sui lavori socialmente utili.

 

 

 

Reddito di cittadinanza, Valditara
boccia chi lascia gli studi:
"Leviamogli il sussidio"

 

Ma cosa aveva detto esattamente Valditara a MIlano? «Noi dobbiamo
ripristinare non solo la scuola dei diritti ma anche dei doveri -  ha
detto Valditara- Deve fare lavori socialmente utili: perché soltanto
lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi
anche — evviva l’umiliazione, che è un fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione della personalità - è lui lì che si prende la
responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il
riscatto, la maturazione, la responsabilizzazione. Insomma, io credo
che noi dobbiamo seriamente predisporre un pacchetto di misure
perché così non si può più andare avanti, non solo per il rispetto di chi
lavora nelle scuole ma anche per il futuro dei nostri ragazzi». 
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Il ministro Valditara: "L'umiliazione è
un fattore fondamentale nella
crescita". È polemica

24/11/2022   INTERNO
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Per il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara l'umiliazione "è un fattore
fondamentale" nella "crescita della personalità". Le parole sono state
pronunciate nei giorni scorsi nel corso dell'incontro "Italia, direzione nord", ma
il caso è scoppiato solo oggi. Sì perché le affermazioni del ministro stanno
facendo discutere. Ripercorriamo i fatti. Valditara stava parlando del bullismo
delle scuole e di come mettere un argine agli episodi di violenza in classe:
"Occorre ridare autorevolezza alla scuola e far rispettare le regole" era stata la
premessa del ministro che aveva poi illustrato meglio le sue idee sul tema.
(Today.it)
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La notizia riportata su altri media

Gentilezza, questa sconosciuta (o quasi). Eppure c’è chi si impegna ogni giorno a
trasferire i concetti della gentilezza e che adesso anche a scuola possono
diventare centrali nel percorso educativo. (Orizzonte Scuola)

Come abbiamo riportato, il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe
Valditara, intervenuto all’evento “Milano direzione Nord, una nuova stagione
per l’istruzione”, a Palazzo delle Stelline ha ribadito quale sarebbe la soluzione
per arginare il fenomeno della violenza tra giovanissimi: i lavori socialmente
utili. (Tecnica della Scuola)

Le sue parole sono state pronunciate durante l'incontro Italia-Direzione Nord,
l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano, lo stesso nel quale il
ministro ha proposto i lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe.
(ilmessaggero.it)

Il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, ha preso parte il
21 novembre scorso a un evento a Milano, intitolato «Italia, direzione nord».
Nel corso dell’incontro, Valditara ha affrontato il tema degli episodi di bullismo
e di violenza in classe, annunciando l’apertura di un tavolo, perché «questo tema
merita soluzioni: che siano la didattica personalizzata, l’intervento dello
psicologo, sanzioni più efficaci, la chiamata a una responsabilità dei docenti, o
anche di aumentare le sanzioni laddove l’atto penalmente rilevante sia
commesso nei confronti dell’insegnante. (Corriere TV)

“Il 18 novembre, a seguito di un partecipatissimo sciopero studentesco, il
Ministro Valditara si è rifiutato di ascoltare gli studenti – esordisce Bianca
Chiesa, coordinatrice nazionale dell’Unione Degli Studenti – ora lo stesso
Ministro impone la sua idea di scuola, fatta di classismo, merito, umiliazione e
repressione. (Orizzonte Scuola)

Il ministro ha costituito una commissione per l’Autorevolezza e il Rispetto che
si occuperà di nuove sanzioni come «i lavori socialmente utili» per i bulli, ma
anche dei comportamenti da tenere in classe (Corriere della Sera)

Smartphone in classe, Valditara dice no: «A scuola si va per studiare non per chattare»

IDN 2022 - Una nuova stagione per l'istr…

Altri articoli

Cellulari a scuola, il Ministro:
“Lasciarli all’ingresso o fuori
dall’aula”

Valditara: “Educazione al lavoro
già dalle elementari”. Scuola e
lavoro, possibile far convergere
questi due mondi? Un confronto
Italia-Germania

Valditara al convegno ANP
spiega la sua idea di "merito"
nella scuola

Smartphone a scuola, no di
Valditara: ‘In classe per studiare,
non per chattare’

Lavori socialmente utili al posto
delle sospensioni, mondo della
scuola diviso: ‘Non siano
punizioni’
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Pedagogia dell'umiliazione o della responsabilita'? E' polemica sulle parole
del ministro Valditara

Con Aluisi Tosolini commentiamo le parole del ministro Valditara sulla
necessità che gli studenti che commettono errori seguano un percorso
riparativo nei  confronti  del la comunità senza escludere anche
l'umiliazione che  secondo il Ministro  avrebbe un valore altamente
formativo. Le parole del ministro stanno provocando una vera e propria
onda mediatica,  passando da social  in social.  Valditara ignora
completamente le neuroscienze. (Tecnica della Scuola) La notizia riportata
su altri giornali Nel corso dell'incontro, Valditara ha affrontato il tema
degli episodi di bullismo e di violenza in classe, annunciando l'apertura di un tavolo, perché «questo tema merita
soluzioni: che siano la didattica personalizzata, l'intervento dello psicologo, sanzioni più efficaci, la chiamata a una
responsabilità dei docenti, o anche di aumentare le sanzioni laddove l'atto penalmente rilevante sia commesso nei
confronti dell'insegnante. (Corriere TV) Una frase infelice, sicuramente. Qualcosa di più, stando alle reazioni.
(Adnkronos) L'orientamento al lavoro deve partire dalle elementari: ecco la proposta di Valditara  Fonte: getty‐images
Orientamento al lavoro fin dalle scuole elementari: questa è la proposta del ministro Valditara, in netta
contrapposizione con le polemiche sul rapporto tra scuola e mondo del lavoro, contestato dai molti che ritengono che
la scuola e il lavoro debbano essere due mondi separati e che la scuola abbia un ruolo sostanzialmente educativo e
formativo. (Studenti.it) Il dibattito Il leghista, favorevole a far fare lavori socialmente utili ai ragazzi che tendono alla
delinquenza o che si rendono protagonisti di azioni violente, ha esposto il suo pensiero sui metodi correttivi che
secondo lui sarebbero indicati per questo tipo di studenti, che dovrebbero, a suo avviso, fare leva sull'umiliazione,
concetto che ha salutato con entusiasmo. (Tecnica della Scuola) Come abbiamo riportato, il ministro dell'Istruzione e
del Merito Giuseppe Valditara, intervenuto all'evento Milano direzione Nord, una nuova stagione per l'istruzione, a
Palazzo delle Stelline ha ribadito quale sarebbe la soluzione per arginare il fenomeno della violenza tra giovanissimi: i
lavori socialmente utili. (Tecnica della Scuola) A Rovigo, una docente è stata di recente colpita da un proprio alunno
con una pistola ad aria compressa durante l'orario di lezione, e prontamente ripresa da un telefono cellulare di uno
degli altri studenti. (alfemminile.com)
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Polemiche sul ministro Valditara per la frase sulle punizioni per i bulli:
«Evviva l'umiliazione per

Continuano le polemiche nei confronti del ministro dell'Istruzione Giuseppe
Valditara , in merito alla proposta di assegnare lavori socialmente utili per i
ragazzi che compiono atti di violenza nelle scuole. Per i l  leghista che è
intervenuto all'evento organizzato a Milano il 21 novembre scorso dal titolo
Italia‐Direzione Nord, «l'umiliazione» è un elemento determinante nella crescita degli studenti. (Open) Se ne è parlato
anche su altre testate Gentilezza, questa sconosciuta (o quasi). Eppure c'è chi si impegna ogni giorno a trasferire i
concetti della gentilezza e che adesso anche a scuola possono diventare centrali nel percorso educativo. (Orizzonte
Scuola) Come abbiamo riportato, il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara , intervenuto all'evento
Milano direzione Nord, una nuova stagione per l'istruzione, a Palazzo delle Stelline ha ribadito quale sarebbe la
soluzione per arginare il fenomeno della violenza tra giovanissimi: i lavori socialmente utili. (Tecnica della Scuola) Per il
ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara l'umiliazione "è un fattore fondamentale" nella "crescita della personalità".
Le parole sono state pronunciate nei giorni scorsi nel corso dell'incontro "Italia, direzione nord", ma il caso è scoppiato
solo oggi. (Today.it) Dal punto di vista giuridico, si tratta di una enorme corbelleria e stupisce che un professore di
diritto, come il ministro, possa fare un'affermazione così sconcertante. Infatti, l'affidamento ai servizi sociali viene
deciso, come pena alternativa al carcere, dal magistrato per i detenuti condannati. (Contropiano) Il 18 novembre, a
seguito di un partecipatissimo sciopero studentesco, il Ministro Valditara si è rifiutato di ascoltare gli studenti 
esordisce Bianca Chiesa, coordinatrice nazionale dell'Unione Degli Studenti  ora lo stesso Ministro impone la sua idea
di scuola, fatta di classismo, merito, umiliazione e repressione. (Orizzonte Scuola) A sostenerlo non è un vecchio
generale dei Marines ma il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara . Il ministro ha espresso il concetto parlando di
responsabilità degli studenti e in pratica della questione del bullismo. (Il Fatto Quotidiano)
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Umiliare gli alunni e' formativo, Valditara si e' confuso

Aveva sbagliato termine. Il professore universitario Giuseppe Valditara ,
da poco più di un mese nominato ministro dell'Istruzione e del Merito, ha
ammesso, senza giri di parole, di avere pronunciato la parola umiliazione
(definendola un fattore fondamentale di crescita perché in certi casi ci
vuole anche la stigmatizzazione pubblica), ma in realtà avrebbe voluto
dire umiltà: quindi, ha specificato in serata, i ragazzi che sbagliano
dovrebbero realizzare un percorso per arrivare ad acquisire l'umiltà di
chiedere scusa. (Tecnica della Scuola) Ne parlano anche altre fonti Poi ha
chiesto scusa. Ilfattoquotidiano.it ha intervistato il più volte finalista al premio Strega e professore da anni alle
superiori, per ascoltare la sua esperienza: "I più fragili non vanno mai umiliati, mai messi spalle al muro ma
responsabilizzati. (Il Fatto Quotidiano) Con Aluisi Tosolini commentiamo le parole del ministro Valditara sulla necessità
che gli studenti che commettono errori seguano un percorso riparativo nei confronti della comunità senza escludere
anche l'umiliazione che  secondo il Ministro  avrebbe un valore altamente formativo. (Tecnica della Scuola) Ma
perché? Quel che ha detto sta facendo molto discutere: come può qualcuno crescere se lo umili? Leggiamo cosa ha
detto il ministro Valditara. Questa è la frase espressa in un ragionamento sulla responsabilità dei ragazzi, pronunciata
dal ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara (ilgazzettino.it) Il ministro ha costituito una commissione per
l'Autorevolezza e il Rispetto che si occuperà di nuove sanzioni come «i lavori socialmente utili» per i bulli, ma anche
dei comportamenti da tenere in classe (Corriere della Sera) Per il leghista che è intervenuto all'evento organizzato a
Milano il 21 novembre scorso dal titolo Italia‐Direzione Nord, «l'umiliazione» è un elemento determinante nella
crescita degli studenti. (Open) L'ultimo in ordine cronologico è stato sul valore dell'umiliazione detto all'incontro
Italia‐Direzione Nord a Milano. Oggi forse ci sarà qualcuno in più a conoscerlo, soprattutto a causa di alcune
dichiarazioni che hanno scatenato diverse polemiche. (Money.it)
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Qui Europa

Tetto al prezzo del gas, Pichetto
“15 Paesi critici sulla proposta Ue”

BRUXELLES (BELGIO) (ITALPRESS) – “L’idea è quella di valutare complessivamente sia la

proposta sul price cap sia su altri termini dell’accordo, riguardo alla solidarietà e alla

trasparenza, ma tutto in un unico pacchetto”. Così il ministro dell’Ambiente e della Sicurezza

energetica Gilberto Pichetto Fratin, a margine di una riunione con i Paesi critici alla proposta

della Commissione europea sull’introduzione di un meccanismo automatico attivabile a livello

europeo in caso di picchi dei prezzi del gas. Prima di avviarsi alla riunione del Consiglio Ue con

gli omologhi europei il ministro ha informato che “i Paesi critici sono quindici” e che “su alcuni

termini può esserci un accordo ma è fondamentale trattare il tutto complessivamente”.

– foto Agenziafotogramma.it –

(ITALPRESS).
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Cara Ardone, non ha capito
le spiego la mia scuola

Giuseppe Valditara

LA LETTERA

CARA ARDONE, NON HA CAPITO
LE SPI EGO LA MIA SCUOLA

GIUSEPPE VALDITARA

C
aro Direttore,
se vogliamo affrontare i problemi seriamente, dobbiamo iniziare

a riportare le notizie correttamente. L'articolo pubblicato ieri sul
Suo giornale a firma Viola Ardone mi attribuisce frasi mai pronun-

ciate: lo studente "se arriva a occupare la scuola per protestare contro chi è al
potere deve essere sanzionato, così impara". Questa narrazione è una grave
distorsione di ciò che ho detto durante il convegno "Italia Direzione Nord", te-
nutosi lunedì alla Fondazione Stelline di Milano. Raccoglien-
do la testimonianza di molti dirigenti scolastici, che hanno
pubblicamente affermato come dopo le occupazioni scolasti-
che si registrano in molti casi danni per centinaia di migliaia
di euro, ho invece proposto un Patto di legalità per cui, laddo-
ve le occupazioni scolastiche producano danni abeni pubbli-
ci, ci sia chi ne risponda civilmente. Capisco che i soldi dei con-
tribuentipertaluno possano non rilevare, io ritengo lapropo-
sta equilibrata e nell'interesse della collettività. Non ho mai definito nel corso
dello stesso intervento i ragazzi dei "rammolliti senza voglia di vivere che gal-
leggiano sulle spalle delle famiglie". E una generalizzazione del tutto impro-
pria. Ho dichiarato piuttosto che dobbiamo affrontare il fenomeno sempre
più grave dei cosiddetti neet, ovverosia di quei giovani che a 20 anni non stu-
diano, non cercano un lavoro, non si formano, stanno a casa, senza voglia di
vivere e di costruirsi un futuro, galleggiando con i soldi dei genitori. Non com-
prendere che questo atteggiamento rinunciatario è un dramma che va con-
trastato, significa fare il male di questi ragazzi.
Quanto al mio intervento è stato molto più ampio e problematico: ho pro-

posto il docente tutor, la personalizzazione dell'educazione, l'assistenza psi-
cologica, il coinvolgimento delle famiglie e la loro responsabilizzazione. E an-
che i lavori socialmente utili. Che sono già previsti dal nostro ordinamento e
in qualche caso pure applicati. Si tratta semplicemente di facilitarne e diffon-
derne l'utilizzo. Distinti saluti. —

- , ..._...~' ~V,... ...
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Valditara: "Evviva l'umiliazione come fattore di crescita" E scoppia la
polemica

Valditara: "Evviva l'umiliazione come fattore di crescita" E scoppia la
polemica
24/11/2022
<> embed
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Come indicato nella cookie policy, noi e alcuni partner selezionati nonché gli intermediari del mercato pubblicitario facciamo uso di tecnologie, quali i cookie, per
raccogliere ed elaborare dati personali dai dispositivi (ad esempio l'indirizzo IP, tracciamenti precisi dei dispositivi e della posizione geografica), al fine di garantire le
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"Occorre ridare autorevolezza alla scuola e far rispettare le regole. Per rimettere al centro il tema dobbiamo
sottolineare il principio del rispetto, verso i docenti, i dirigenti scolastici, verso gli studenti e i beni pubblici. Dobbiamo
educare i ragazzi alla cultura del rispetto. Da qui una serie di proposte, a partire dal responsabilizzare le famiglie, dal
docente tutor alla didattica personalizzata. Se mi limito solo a sospendere per un anno un ragazzo io non faccio il bene
della società. È molto più importante  coinvolgerli nei lavori socialmente utili , che fanno maturare". "Soltanto
lavorando, soltanto umiliandosi ‐  evviva l'umiliazione  che è un fattore fondamentale di crescita della personalità ‐ di
fronte ai suoi compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti.  Da lì nasce il riscatto"
Lo ha detto il ministro dell'Istruzione, Giuseppe Valditara, all'incontro Italia‐Direzione Nord a Milano.
Guarda anche
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Il  ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
Umiliazione? Ho usato un termin

Il ministro dell'Istruzione e del Merito alcuni giorni fa in un incontro a
Gallarate aveva parlato dei scuola del dovere e dell'umiliazione come
occasione di crescita, paventando l'introduzione dei lavori socialmente
utili. Ha risposto: «Confermo il messaggio, imparare l'umiltà di chiedere
scusa» Dopo il coro di critiche arrivano, a distanza di 3 giorni, le scuse del
ministro Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni pronunciate a Milano. Il 21
novembre il ministro dell'Istruzione e del Merito della Lega ha partecipato
a un evento a Milano chiamato  Italia, direzione nord   promosso
dall'associazione Amici delle Stelline e dall'istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha
parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto
l'introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo «educativo» basato sull'umiliazione. «Ho usato al momento
un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa  spiega il ministro .
Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio
ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha preso a
pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio
responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica». Valditara ha proseguito
dicendo: «In questi casi ero e rimango pienamente convinto che realizzare il proprio errore, imparare l'umiltà di
chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio denso di
significato formativo e culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più grande del proprio Io.
È un tema di cui talmente avverto l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento mi ha fatto utilizzare
un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo» Ha poi concluso le scuse affermando:
«Riconfermo, invece, totalmente il senso del messaggio: alla società dell'arroganza occorre rispondere con la
valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del valore fondamentale dell'umiltà». Ma la
toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il ministro dell'Istruzione e del Merito (nome coniato
appositamente in questa legislatura), denota una ignoranza dei processi pedagogici ed educativi che ogni docente di
scuola, per ogni ordine e grado, dovrebbe essere tenuto a conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal
mondo dell'istruzione scolastica dell'ultimo secolo nel nostro Paese ha teso il più possibile ad eliminare l'umiliazione e
la punizione ferente nei confronti degli alunni perché, semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun
beneficio a chi le subisce. È interessante notare come Valditara parli di società dell'arroganza ma poi chiedendo scusa
riconfermi la bontà del primo messaggio pronunciato facendone un problema linguistico sul termine, che in realtà era
perfettamente in linea con il discorso generale espresso. L'utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato
violenza fisica contro una docente è un escamotage retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il
fenomeno ad un suo estremo. Fenomeno che in realtà è molto più complesso e si deve combattere in molti modi, ma
difficilmente si potrebbe auspicare il metodo da caserma dei lavori socialmente utili. Le dichiarazioni del ministro
hanno suscitato sgomento e condanna da più parti, che vanno dall'opposizione politica al mondo dei docenti. Angelo
Bonelli dell'Alleanza Verdi‐Sinistra ha sottolineato come quello usato sia un lessico proprio del periodo fascista:
«Umiliazione? È questo governo che umilia il Paese. Che si usi questo linguaggio che ricorda il Ventennio è una
vergogna. Questo è un ministro che non può fare il ministro dell'Istruzione. È una vergogna avere un ministro del
genere». Video del giorno
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Scuola, Valditara rilancia
i lavori socialmente utili:
"Evviva l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano,
il ministro all'Istruzione e al Merito
Giuseppe Valditara ha rilanciato la proposta
di assegnare lavori socialmete utili per i
ragazzi che compiono atti di violenza o
illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando
per la collettività, umiliandosi anche –
evviva l'umiliazione che è un fattore
fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è
lui che si prende la responsabilità dei
propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto
il ministro.
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giovedì, Novembre 24, 2022     News: Servizio alto impatto Interforze a Castel Volturno
Tenta di sfondare la vetrina di un negozio con un estintore

Attualità  Italia  Politica  

Via reddito di cittadinanza ai giovani che
abbandonano gli studi
  23/11/2022   Redazione   reddito cittadinanza, scuola

Nell’ambito della modifica del reddito di cittadinanza per il 2023 e quindi della riforma nel
2024 annunciate nella legge di bilancio, il ministro dell ’Istruzione e del Merito
Giuseppe Valditara ha fatto eseguire una ricerca alle strutture del ministero a proposito
dei giovani nella fascia compresa tra i 18 e i 29 anni percettori di reddito. La ricerca ha
dato un esito che il ministro definisce “sorprendente e inquietante”, rispetto a cui annuncia
di avere elaborato “una proposta che mostra come la parola merito nella visione mia e del
governo non sia un orpello retorico, ma costituisca un preciso indirizzo politico”. La
proposta parte da un dato preciso.

 ATTUALITÀ  AVERSA  CAMPANIA  CRONACA MONDO  SPORT  SEGNALAZIONE CITTADINO

COMUNICATI WEB TV 
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“In Italia ci sono 364.101 percettori di reddito di cittadinanza nella fascia compresa tra i 18
e i 29 anni”, spiega il ministro Valditara e aggiunge: “Di essi, abbiamo scoperto che ben
11.290 possiedono soltanto la licenza elementare o addirittura nessun titolo, e altri
128.710 soltanto il titolo di licenza media. Ebbene, noi riteniamo si debba prevedere
l’obbligo di completare il percorso scolastico per chi lo abbia illegalmente interrotto o
un percorso di formazione professionale nel caso di persone con titolo di studio
superiore ma non occupate né impegnate in aggiornamenti formativi, pena in
entrambi i casi la perdita del reddito, o dell’eventuale misura assistenziale che dal
2024 lo sostituirà. Questi ragazzi preferiscono percepire il reddito anziché studiare e
formarsi per costruire un proprio dignitoso progetto di vita”, spiega il ministro in una nota
inviata alla stampa.

“Il reddito collegato all’illegalità tollerata del mancato assolvimento dell’obbligo scolastico-
prosegue il ministro- è inaccettabile moralmente. Significherebbe legittimare e addirittura
premiare una violazione di legge”. “Anche la percezione del reddito da parte di un giovane
che ha titoli di studi superiori, non ha impedimenti personali, o famigliari, ma non cerca
un lavoro, né investe in formazione su se stesso, non è sostenibile economicamente e
culturalmente- continua il ministro- Un ragazzo non può consapevolmente rinunciare a
coltivare i suoi talenti in qualunque forma ed essere contemporaneamente pagato
dallo Stato, ovvero dai cittadini italiani. La Grande Alleanza per la Scuola e per il Merito che
ho lanciato implica, come tutte le alleanze, il principio di responsabilità. Non c’è merito
senza responsabilità”. “Sento dire che tagliare il reddito sarebbe disumano- conclude il
ministro- A me pare disumano convivere con l’illegalità, calpestare il diritto allo studio,
educare i ragazzi al mantenimento a spese della società piuttosto che a credere in loro
stessi e alla possibilità di migliorare le loro condizioni di vita”.

“Lavori socialmente utili per gli studenti violenti”
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← Poliziotto libero dal servizio ferma un rapinatore

Frignano. Sorpreso con vasto assortimento di stupefacenti: arrestato →

“Serve una soluzione per contrastare gli episodi di violenza in classe, prevedendo delle
sanzioni nei confronti degli studenti che non rispettano le regole: una cosa che mi è
sempre parsa molto valida sono i lavori socialmente utili“. Lo ha scritto il ministro
dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, in un post su Twitter, riprendendo quanto
detto oggi a ‘Italia-Direzione Nord’.

Pronta la risposta della senatrice Cecilia D’Elia, capogruppo del Pd nella Commissione
I s t r u z i o n e ,  c h e  c o m m e n t a :  “ L e g g o  c h e  i l  m i n i s t r o  d e l l ’ I s t r u z i o n e
Giuseppe Valditara propone lavori socialmente utili per i ragazzi violenti in classe. Sono
dichiarazioni che riflettono una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche. La scuola
è un luogo di educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un
tribunale. Invece di pensare alle punizioni e alle sanzioni, è necessario che si rafforzi
l’investimento culturale, ci si interroghi sulle motivazioni dei comportamenti violenti e del
bullismo, per sconfiggerli davvero ma alla radice, costruendo le condizioni necessarie alla
crescita dei ragazzi, anche rispetto nel rispetto degli altri”.

(Dire)
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Il  ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
Umiliazione? Ho usato un termin

Il ministro dell'Istruzione e del Merito alcuni giorni fa in un incontro a
Gallarate aveva parlato dei scuola del dovere e dell'umiliazione come
occasione di crescita, paventando l'introduzione dei lavori socialmente
utili. Ha risposto: «Confermo il messaggio, imparare l'umiltà di chiedere
scusa» Dopo il coro di critiche arrivano, a distanza di 3 giorni, le scuse del
ministro Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni pronunciate a Milano. Il 21
novembre il ministro dell'Istruzione e del Merito della Lega ha partecipato
a un evento a Milano chiamato  Italia, direzione nord   promosso
dall'associazione Amici delle Stelline e dall'istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha
parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto
l'introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo «educativo» basato sull'umiliazione. «Ho usato al momento
un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa  spiega il ministro .
Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio
ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha preso a
pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio
responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica». Valditara ha proseguito
dicendo: «In questi casi ero e rimango pienamente convinto che realizzare il proprio errore, imparare l'umiltà di
chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio denso di
significato formativo e culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più grande del proprio Io.
È un tema di cui talmente avverto l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento mi ha fatto utilizzare
un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo» Ha poi concluso le scuse affermando:
«Riconfermo, invece, totalmente il senso del messaggio: alla società dell'arroganza occorre rispondere con la
valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del valore fondamentale dell'umiltà». Ma la
toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il ministro dell'Istruzione e del Merito (nome coniato
appositamente in questa legislatura), denota una ignoranza dei processi pedagogici ed educativi che ogni docente di
scuola, per ogni ordine e grado, dovrebbe essere tenuto a conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal
mondo dell'istruzione scolastica dell'ultimo secolo nel nostro Paese ha teso il più possibile ad eliminare l'umiliazione e
la punizione ferente nei confronti degli alunni perché, semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun
beneficio a chi le subisce. È interessante notare come Valditara parli di società dell'arroganza ma poi chiedendo scusa
riconfermi la bontà del primo messaggio pronunciato facendone un problema linguistico sul termine, che in realtà era
perfettamente in linea con il discorso generale espresso. L'utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato
violenza fisica contro una docente è un escamotage retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il
fenomeno ad un suo estremo. Fenomeno che in realtà è molto più complesso e si deve combattere in molti modi, ma
difficilmente si potrebbe auspicare il metodo da caserma dei lavori socialmente utili. Le dichiarazioni del ministro
hanno suscitato sgomento e condanna da più parti, che vanno dall'opposizione politica al mondo dei docenti. Angelo
Bonelli dell'Alleanza Verdi‐Sinistra ha sottolineato come quello usato sia un lessico proprio del periodo fascista:
«Umiliazione? È questo governo che umilia il Paese. Che si usi questo linguaggio che ricorda il Ventennio è una
vergogna. Questo è un ministro che non può fare il ministro dell'Istruzione. È una vergogna avere un ministro del
genere». Video del giorno
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 Video Cronaca»

Scuola, Valditara rilancia i lavori
socialmente utili: "Evviva
l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano, il ministro all'Istruzione e al Merito Giuseppe
Valditara ha rilanciato la proposta di assegnare lavori socialmete utili per i ragazzi che
compiono atti di violenza o illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando per la collettività,
umiliandosi anche – evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti.
Da lì nasce il riscatto“, ha detto il ministro.
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Sei qui: Home Politica

Il ministro Valditara nella
bufera per le dichiarazioni sui
giovani: “Umiliazione? Ho
usato un termine inadeguato”
Il ministro dell’Istruzione e del Merito alcuni giorni fa in un
incontro a Gallarate aveva parlato dei scuola del dovere e
dell’umiliazione come occasione di crescita, paventando
l’introduzione dei lavori socialmente utili. Ha risposto:
«Confermo il messaggio, imparare l’umiltà di chiedere scusa»

NICOLÒ GUELFI

Aggiornato alle 2 minuti di lettura24 Novembre 2022 20:46

(ansa)

D opo il coro di critiche arrivano, a distanza di tre giorni, le scuse del ministro
Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni pronunciate a Milano. Il 21 novembre il
ministro dell’Istruzione e del Merito della Lega ha partecipato a un evento a

Milano chiamato “Italia, direzione nord” promosso dall’associazione Amici delle Stelline e
dall’istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha parlato
soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe e delle sue soluzioni: tra le
altre cose, ha proposto l’introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo
«educativo» basato sull’umiliazione.

«Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio:
imparare l’umiltà di chiedere scusa – spiega il ministro –. Nel video del convegno di
Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio
ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di
uno studente che ha preso a pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un
anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio responsabilizzarlo facendogli svolgere
lavori socialmente utili alla comunità scolastica».

Valditara ha proseguito dicendo: «In questi casi ero e rimango pienamente convinto che
realizzare il proprio errore, imparare l’umiltà di chiedere scusa, affrontare il senso del limite
e della responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio denso di signi cato formativo e
culturale. Ammettere i propri errori signi ca realizzare che la realtà è più grande del
proprio Io. È un tema di cui talmente avverto l’urgenza, da persona prima che da ministro,
che al momento mi ha fatto utilizzare un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi
dispiaccio io per primo»

Ha poi concluso le scuse affermando: «Riconfermo, invece, totalmente il senso del
messaggio: alla società dell’arroganza occorre rispondere con la valorizzazione della
cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del valore fondamentale dell’umiltà».

Ma la toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il ministro dell’Istruzione e del
Merito (nome coniato appositamente in questa legislatura), denota una ignoranza dei
processi pedagogici ed educativi che ogni docente di scuola, per ogni ordine e grado,
dovrebbe essere tenuto a conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal mondo
dell’istruzione scolastica dell’ultimo secolo nel nostro Paese ha teso il più possibile ad
eliminare l’umiliazione e la punizione ferente nei confronti degli alunni perché,
semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun bene cio a chi le subisce.

È interessante notare come Valditara parli di “società dell’arroganza” ma poi chiedendo
scusa riconfermi la bontà del primo messaggio pronunciato facendone un problema
linguistico sul termine, che in realtà era perfettamente in linea con il discorso generale
espresso. L’utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato violenza  sica contro una
docente è un escamotage retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il
fenomeno ad un suo estremo. Fenomeno che in realtà è molto più complesso e si deve
combattere in molti modi, ma dif cilmente si potrebbe auspicare il metodo “da caserma”
dei lavori socialmente utili.

Le dichiarazioni del ministro hanno suscitato sgomento e condanna da più parti, che vanno
dall’opposizione politica al mondo dei docenti. Angelo Bonelli dell’Alleanza Verdi-Sinistra
ha sottolineato come quello usato sia un lessico proprio del periodo fascista: «Umiliazione?
È questo governo che umilia il Paese. Che si usi questo linguaggio che ricorda il Ventennio è
una vergogna. Questo è un ministro che non può fare il ministro dell'Istruzione. È una
vergogna avere un ministro del genere».

Vorrei dire a Valditara che ci pensa già la politica da almeno 30 anni a umiliare i giovani di questo paese.
Con tagli all’istruzione, con la precarietà perenne e i bassi salari.
E non mi pare che ci sia stata tutta questa crescita, a furia di umiliazioni.
Straparli meno e si occupi di più dei problemi reali della scuola.... Altro...

1975 121 222

Nicola Fratoianni
7 ore fa

LEGGI I COMMENTI
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Non mi pareva vero, allora sono
andato a cercare su VD News. Un
ministro dell’istruzione che parla
dell’umiliazione pubblica come

strumento di crescita. La
stigmatizzazione pubblica. Io sono

favorevole ai lavori socialmente utili
ma credo, sommessamente, che

questo sia fascismo.
pic.twitter.com/KmE3fgBsEI

— Luca Bizzarri (@LucaBizzarri)
November 24, 2022
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Attualità  Blog  In evidenza  

“UMILIAZIONE FATTORE DI CRESCITA” È
BUFERA SOCIAL SUL MINISTRO DEL
MERITO GIUSEPPE VALDITARA
  24 Novembre 2022    Domenico Leccese

Ogni volta che Giuseppe Valditara, ministro all’Istruzione e al Merito del governo
Meloni, parla o scrive agli studenti ruba la scena e solleva un polverone

Per Giuseppe Valditara l’umiliazione è un fattore fondamentale della crescita
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“Umiliazione fattore di crescita”, bufera social sul ministro
Valditara

OLTRE IL
GIARDINO,
SANITÀ: SE
NON LA CURI,
NON TI CURA

  24 Novembre 2022

OLTRE IL
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SENTENZE
DELLA SANITÀ

LUCANA
  24 Novembre 2022

Diretta Live | H24
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Il ministro dell’Istruzione e del Merito del governo Meloni lo ha detto durante un
incontro pubblico a Milano

Il 21 novembre il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara, della
Lega, ha partecipato a un evento a Milano chiamato “Italia, direzione nord”
promosso dall’associazione Amici delle Stelline e dall’istituto di ricerca Osservatorio
Metropolitano di Milano.

Valditara ha parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe e
delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto l’introduzione dei lavori
socialmente utili e di un metodo “educativo” basato sull’umiliazione.

Valditara ha citato un episodio di bullismo avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate
(provincia di Varese)

«dove all’indomani di un atto di violenza compiuta da uno di
questi ragazzotti, un bullo (…) il dirigente scolastico ha riunito
2 mila ragazzi: li ha voluti responsabilizzare in un discorso
molto duro, ma anche molto maturo. Ha parlato ai loro cuori,
alle loro menti, e ha avuto un grande successo» 

Valditara ha riportato questo esempio parlandone in modo positivo per mostrare
come le istituzioni debbano avere, come nel caso da lui citato, un ruolo centrale
nell’affrontare il bullismo:

«Non se ne lavano le mani, ma chiedono anche il
coinvolgimento di quello che è essenziale nella repressione
delle devianze, il controllo sociale, la stigmatizzazione
pubblica. Questo ragazzo ha compiuto un atto assolutamente
da condannare, questo ragazzo ha sbagliato e nessuno,
nessuno, è legittimato a dire “no, ma questo ragazzo, in fondo,
magari poteva avere le sue motivazioni”. Questo ragazzo ha
sbagliato, quel preside è stato un grande educatore»

I miei Cinguettii

Tweet e post dai social del
Consiglio regionale di
Basilicata

Tweets by CRBasilicata

 Dall’Italia e dal mondo

Funerali di Stato per Maroni, le
esequie domani a Varese

Manovra 2023, Landini: "Giudizio
negativo, governo non ci ascolta"

Da Meloni e ministri l'omaggio a nomi
vittime femminicidio che illuminano
Palazzo Chigi

Elezioni Lazio, D’Amato: "Voglio
vincere, lo dobbiamo al nostro popolo"
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Valditara ha poi detto che quello studente era stato sospeso per un anno
(«giustissimo»)

E ha aggiunto:
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«Ma se ci si limita a sospendere per un anno, il rischio è che
quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di
teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si
dia alla microcriminalità. Quel ragazzo deve essere seguito,
quel ragazzo deve imparare che cosa significa la
responsabilità, il senso del dovere. Noi dobbiamo ripristinare
non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei
doveri. Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché
soltanto lavorando per la collettività, per la comunità
scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un
fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della
personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende
la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da
lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la
responsabilizzazione»

Scuola, Valditara: “Lavori socialmente utili per i ragazzi violenti, dall’umiliazione
nasce il riscatto”

Poi le scuse: “Termine inadeguato”

Il ministro dell’Istruzione rilancia la sua proposta, sottolineando il valore pedagogico
dell’umiliazione.
Parole, insieme a quelle sul Rdc e sui cellulari, che hanno scatenato le critiche
dell’opposizione

La scuola, secondo il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara, deve avere un
valore pedagogico.

Ecco perché durante l’incontro Italia-Direzione Nord, che si è tenuto a Milano il 21
novembre, ha lanciato la sua proposta sui lavori socialmente utili per i ragazzi
violenti, usando parole che, però, hanno scatenato le polemiche.

“Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche, si prende la responsabilità
dei propri atti – ha affermato -. Evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale
nella crescita e nella costruzione della personalità, di fronte ai propri compagni. Da lì
nasce il riscatto”. Dinanzi al termine “umiliazione” l’opposizione ha sferrato le più
pesanti critiche, accusando il ministro leghista di avere un atteggiamento “repressivo
e ideologico”. Il ministro si è poi scusato per quello che ha definito “un termine
sicuramente inadeguato”, ma ha “confermato il messaggio: imparare l’umiltà di
chiedere scusa”
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“Via i cellulari dalle classi nelle ore di lezione”

– Un altro tema caro a Valditara, infatti, è quello sui cellulari in classe. La scuola,
secondo il ministro, deve “garantire a studenti e docenti un tempo di studio in classe
senza distrazioni”. Per questo motivo il titolare del dicastero dell’Istruzione vorrebbe
far diventare una regola nazionale il divieto di usare gli smartphone in classe durante
le lezioni.

Una proposta che non ritiene utile l’opposizione ma che il vicepremier Matteo Salvini
ha difeso: “È di buon senso”, ha commentato il segretario della Lega, a margine del
Forum della Coldiretti.

Togliere il Reddito di cittadinanza a chi non completa il percorso scolastico – Tra le
altre proposte giudicate sbagliate c’è anche quella sulla sospensione del Reddito di
cittadinanza per quei ragazzi, che non rientrando nella scuola dell’obbligo, non
finiscono il percorso di studi né cercano un lavoro.

“Prevedere l’obbligo di completare il percorso scolastico per chi lo abbia illegalmente
interrotto o un percorso di formazione professionale nel caso di persone con titolo
di studio superiore ma non occupate né impegnate in aggiornamenti formativi, pena
in entrambi i casi la perdita del reddito, o dell’eventuale misura assistenziale che dal
2024 lo sostituirà”, ha dichiara Valditara dopo aver commissionato una ricerca dalla
quale emerge che “in Italia ci sono 364.101 percettori di reddito di cittadinanza”, di
questi “ben 11.290 possiedono soltanto la licenza elementare o addirittura nessun
titolo, e altri 128.710 soltanto il titolo di licenza media”. La ricerca riguarda i giovani
nella fascia compresa tra i 18 e i 29 anni percettori di reddito.

“Questi ragazzi preferiscono percepire il reddito anziché studiare e formarsi per
costruire un proprio dignitoso progetto di vita. Il reddito collegato all’illegalità
tollerata del mancato assolvimento dell’obbligo scolastico”

“È inaccettabile moralmente: significherebbe legittimare e addirittura premiare una
violazione di legge”, ha commentato il ministro, definendo l’esito della ricerca
“sorprendente e inquietante” e annunciando di avere elaborato “una proposta che
mostra come la parola Merito nella visione mia e del governo non sia un orpello
retorico, ma costituisca un preciso indirizzo politico”.

M5s: “L’atteggiamento di Valditara è ideologico e repressivo” – Sulle proposte di
Valditara per la scuola è intervenuta a gamba tesa la capogruppo del Movimento 5
Stelle in Senato, Barbara Floridia. “Il ministro dell’Istruzione (e del merito) del governo
Meloni ogni giorno si imbarca in una crociata nuova. Ieri ha definito ‘immorale’ dare il
reddito di cittadinanza a chi non ha terminato l’obbligo scolastico o comunque ai
giovani che non lavorino, ignorando che la decadenza del sussidio nel caso in cui un
minorenne non frequenti corsi di formazione e istruzione è già prevista. E
soprattutto dimostrando un atteggiamento ideologico e repressivo, stile decreto
‘rave’, che colpevolizza i giovani anziché provare ad aiutarli. Oggi invece si scaglia
contro i cellulari in classe. Solo chi non conosce la scuola non sa che i divieti servono
a poco, e che è dovere della scuola educare a usare con consapevolezza i cellulari, e
che i ragazzi hanno dei diritti e dei doveri digitali. Molti lavori del futuro, ma anche del
presente, sono proprio in quei telefonini, e loro hanno un potenziale nelle mani.
Devono saperlo sfruttare, e la scuola deve poterli accompagnare in questo
percorso”, ha attaccato la Floridia. 

Zanella (Alleanza Verdi-Sinistra): “Lavori utili e umiliazione? Si merita la rivolta degli
studenti” – “Incredibili e inaccettabili le parole del ministro Valditara che,
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evidentemente, non ha compreso il senso dei lavori socialmente utili. Essi non hanno
nulla a che fare con l’umiliazione, la sottomissione, sono ben altro, valorizzano il
bene comune e la collettività. Si merita la rivolta degli studenti e noi saremo con loro”

È stato il commento duro di Luana Zanella, capogruppo di Alleanza Verdi-Sinistra alla
Camera.

Valditara: “Evviva l’umiliazione”, poi il ministro fa marcia
indietro. Tutte le sue (inquietanti) uscite

Sulla frase al centro della polemica il leghista spiega:

“Un termine inadeguato, ma confermo il messaggio”

Non è la prima dichiarazione controversa del titolare dell’Istruzione e Merito

Dai lavori socialmente utili ai cellulari in classe, dal reddito di cittadinanza al
comunismo, dal classimo all’immigrazione.

Ogni volta che Giuseppe Valditara, ministro all’Istruzione e al Merito del governo
Meloni, parla o scrive agli studenti ruba la scena e solleva un polverone.

Sarà che la scuola è un tema cosiddetto sensibile o che il leghista è in vena di
annunci.

Un sondaggio Demopolis pubblicato il 27 ottobre scorso lo dava tra i dieci ministri
noti a meno …

“L’umiliazione come fattore di crescita per i ragazzi”: l’ultima (incredibile) uscita del
ministro dell’istruzione Valditara – Video

vdnews
Original audio

Visualizza il profilo
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Il  ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
Umiliazione? Ho usato un termin

Il ministro dell'Istruzione e del Merito alcuni giorni fa in un incontro a
Gallarate aveva parlato dei scuola del dovere e dell'umiliazione come
occasione di crescita, paventando l'introduzione dei lavori socialmente
utili. Ha risposto: «Confermo il messaggio, imparare l'umiltà di chiedere
scusa» Dopo il coro di critiche arrivano, a distanza di 3 giorni, le scuse del
ministro Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni pronunciate a Milano. Il 21
novembre il ministro dell'Istruzione e del Merito della Lega ha partecipato
a un evento a Milano chiamato  Italia, direzione nord   promosso
dall'associazione Amici delle Stelline e dall'istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha
parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto
l'introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo «educativo» basato sull'umiliazione. «Ho usato al momento
un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa  spiega il ministro .
Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio
ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha preso a
pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio
responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica». Valditara ha proseguito
dicendo: «In questi casi ero e rimango pienamente convinto che realizzare il proprio errore, imparare l'umiltà di
chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio denso di
significato formativo e culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più grande del proprio Io.
È un tema di cui talmente avverto l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento mi ha fatto utilizzare
un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo» Ha poi concluso le scuse affermando:
«Riconfermo, invece, totalmente il senso del messaggio: alla società dell'arroganza occorre rispondere con la
valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del valore fondamentale dell'umiltà». Ma la
toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il ministro dell'Istruzione e del Merito (nome coniato
appositamente in questa legislatura), denota una ignoranza dei processi pedagogici ed educativi che ogni docente di
scuola, per ogni ordine e grado, dovrebbe essere tenuto a conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal
mondo dell'istruzione scolastica dell'ultimo secolo nel nostro Paese ha teso il più possibile ad eliminare l'umiliazione e
la punizione ferente nei confronti degli alunni perché, semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun
beneficio a chi le subisce. È interessante notare come Valditara parli di società dell'arroganza ma poi chiedendo scusa
riconfermi la bontà del primo messaggio pronunciato facendone un problema linguistico sul termine, che in realtà era
perfettamente in linea con il discorso generale espresso. L'utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato
violenza fisica contro una docente è un escamotage retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il
fenomeno ad un suo estremo. Fenomeno che in realtà è molto più complesso e si deve combattere in molti modi, ma
difficilmente si potrebbe auspicare il metodo da caserma dei lavori socialmente utili. Le dichiarazioni del ministro
hanno suscitato sgomento e condanna da più parti, che vanno dall'opposizione politica al mondo dei docenti. Angelo
Bonelli dell'Alleanza Verdi‐Sinistra ha sottolineato come quello usato sia un lessico proprio del periodo fascista:
«Umiliazione? È questo governo che umilia il Paese. Che si usi questo linguaggio che ricorda il Ventennio è una
vergogna. Questo è un ministro che non può fare il ministro dell'Istruzione. È una vergogna avere un ministro del
genere». Video del giorno
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 Video Cronaca»

Scuola, Valditara rilancia i lavori
socialmente utili: "Evviva
l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano, il ministro all'Istruzione e al Merito Giuseppe
Valditara ha rilanciato la proposta di assegnare lavori socialmete utili per i ragazzi che
compiono atti di violenza o illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando per la collettività,
umiliandosi anche – evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti.
Da lì nasce il riscatto“, ha detto il ministro.
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Il  ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
Umiliazione? Ho usato un termin

Il ministro dell'Istruzione e del Merito alcuni giorni fa in un incontro a
Gallarate aveva parlato dei scuola del dovere e dell'umiliazione come
occasione di crescita, paventando l'introduzione dei lavori socialmente
utili. Ha risposto: «Confermo il messaggio, imparare l'umiltà di chiedere
scusa» Dopo il coro di critiche arrivano, a distanza di 3 giorni, le scuse del
ministro Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni pronunciate a Milano. Il 21
novembre il ministro dell'Istruzione e del Merito della Lega ha partecipato
a un evento a Milano chiamato  Italia, direzione nord   promosso
dall'associazione Amici delle Stelline e dall'istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha
parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in classe e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto
l'introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo «educativo» basato sull'umiliazione. «Ho usato al momento
un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa  spiega il ministro .
Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio
ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha preso a
pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio
responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica». Valditara ha proseguito
dicendo: «In questi casi ero e rimango pienamente convinto che realizzare il proprio errore, imparare l'umiltà di
chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio denso di
significato formativo e culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più grande del proprio Io.
È un tema di cui talmente avverto l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento mi ha fatto utilizzare
un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo» Ha poi concluso le scuse affermando:
«Riconfermo, invece, totalmente il senso del messaggio: alla società dell'arroganza occorre rispondere con la
valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del valore fondamentale dell'umiltà». Ma la
toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il ministro dell'Istruzione e del Merito (nome coniato
appositamente in questa legislatura), denota una ignoranza dei processi pedagogici ed educativi che ogni docente di
scuola, per ogni ordine e grado, dovrebbe essere tenuto a conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal
mondo dell'istruzione scolastica dell'ultimo secolo nel nostro Paese ha teso il più possibile ad eliminare l'umiliazione e
la punizione ferente nei confronti degli alunni perché, semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun
beneficio a chi le subisce. È interessante notare come Valditara parli di società dell'arroganza ma poi chiedendo scusa
riconfermi la bontà del primo messaggio pronunciato facendone un problema linguistico sul termine, che in realtà era
perfettamente in linea con il discorso generale espresso. L'utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato
violenza fisica contro una docente è un escamotage retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il
fenomeno ad un suo estremo. Fenomeno che in realtà è molto più complesso e si deve combattere in molti modi, ma
difficilmente si potrebbe auspicare il metodo da caserma dei lavori socialmente utili. Le dichiarazioni del ministro
hanno suscitato sgomento e condanna da più parti, che vanno dall'opposizione politica al mondo dei docenti. Angelo
Bonelli dell'Alleanza Verdi‐Sinistra ha sottolineato come quello usato sia un lessico proprio del periodo fascista:
«Umiliazione? È questo governo che umilia il Paese. Che si usi questo linguaggio che ricorda il Ventennio è una
vergogna. Questo è un ministro che non può fare il ministro dell'Istruzione. È una vergogna avere un ministro del
genere». I commenti dei lettori Video del giorno
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Scuola, Valditara rilancia
i lavori socialmente utili:
"Evviva l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano,
il ministro all'Istruzione e al Merito
Giuseppe Valditara ha rilanciato la proposta
di assegnare lavori socialmete utili per i
ragazzi che compiono atti di violenza o
illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando
per la collettività, umiliandosi anche –
evviva l'umiliazione che è un fattore
fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è
lui che si prende la responsabilità dei
propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto
il ministro.
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5 volte in cui Valditara, ministro dell'Istruzione, e' stato contestato per le
sue dichiarazioni

L'ultima sul valore dell'umiliazione è solo l'ultima uscita del neo
ministro dell'Istruzione che in passato aveva già avuto modo di
scatenare diverse polemiche. Demopolis pubblicato lo scorso 27
ottobre, il neo ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara figurava tra
i 10 ministri noti a meno di un quinto dei cittadini. Oggi forse ci sarà
qualcuno in più a conoscerlo, soprattutto a causa di alcune
dichiarazioni che hanno scatenato diverse polemiche. L'ultimo in
ordine cronologico è stato sul valore dell'umiliazione detto
all'incontro Italia‐Direzione Nord a Milano. Si tratta solo dell'ultimo di una lunga serie di dichiarazioni ambigue di cui
si è reso protagonista. Ne abbiamo raccolti cinque. Il valore dell'umiliazione È l'ultima dichiarazione di Valditara che
sta facendo discutere ed è stata detta qualche giorno fa in occasione dell'incontro Italia‐Direzione Nord a Milano . Il
tema sono i lavori socialmente utili per i bulli o chi si rende protagonista di episodi violenti a scuola. La frase
incriminata che ha scatenato diverse polemiche è stata: «Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche ‐
evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita della personalità ‐ di fronte ai suoi compagni, ci si
prende la responsabilità dei propri atti. Da lì nasce il riscatto». Date le polemiche per le parole utilizzate, dopo qualche
ora il ministro Valditara è tornato sull'argomento chiarendo il suo concetto pur confermando il messaggio. «Ho usato
un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa». E poi ha aggiunto:
«Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio
ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha preso a
pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio
responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica». Lavori socialmente utili per gli
studenti Ma sul concetto dei lavori socialmente utili per gli studenti ‐ diciamo così ‐ più vivaci, il ministro Valditara ci
era già tornato proponendoli come possibile «soluzione per contrastare gli episodi di violenza in classe per gli studenti
sospesi un anno ». Una frase che trovò il dissenso di diversi presidi che gli fecero notare come la sospensione di un
anno non esistesse. Altri docenti invece lo informarono che in realtà in molti istituti già esiste una soluzione del genere
dove a chi compie atti di bullismo vengono affidati piccole riparazioni o servizi a mensa. Cellulari in classe Altra
proposta avanzata dal ministro dell'Istruzione riguarda il divieto di usare i cellulari in classe sia per gli studenti che per
gli insegnanti. La motivazione sta nel fatto che lo smartphone diventa spesso fonte di distrazione visto che viene usato
per chattare, navigare su internet e a volte anche per rispondere alle telefonate. In realtà già numerosi istituti si sono
adeguati da soli vietando l'utilizzo dei cellulari in classe. Ma anche in questo caso il mondo della scuola si è diviso tra
chi è d'accordo con questa soluzione volta a far crescere la produttività durante le ore scolastiche e chi invece pensa
che invece il proibizionismo non paghi e sia meglio educare a un uso corretto. Addio al reddito di cittadinanza per chi
non ha finito le scuole dell'obbligo Altra dichiarazione che ha scatenato l'ira soprattutto dei partiti d'opposizione è
stata quella sul reddito di cittadinanza . Il ministro si è detto d'accordo a toglierlo ai giovani tra i 18 e i 29 anni che
hanno interrotto gli studi prima dei 16 anni oppure che hanno un diploma ma non lavorano e non sono in formazione.
«Il governo sta pensando di prevedere l'obbligo di completare il percorso scolastico per chi lo abbia illegalmente
interrotto o un percorso di formazione professionale, pena in entrambi i casi la perdita del reddito o dell'eventuale
misura assistenziale che dal 2024 lo sostituirà» ‐ ha detto. La parola merito aggiunta al ministero dell'Istruzione Prima
di tutte c'è stata la polemica sul termine « merito » inserito nel nuovo ministero dell'istruzione che il governo Meloni
ha cambiato nome facendolo diventare ministero dell'istruzione e del merito. Una novità che scatenò non poche
polemiche. C'è chi ritenne discriminatorio parlare di merito. «Il contrario di una scuola pubblica e democratica che
deve accogliere e includere, non selezionare» ‐ secondo la rete degli studenti. Il governo specificò che il concetto di
merito vuol dire dare l'opportunità a chiunque. Argomenti
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Il  ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
Umiliazione? Ho usato un termin

Dopo il coro di critiche arrivano, a distanza di tre giorni, le scuse del
ministro Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni pronunciate a Milano. Il
21 novembre il ministro dell'Istruzione e del Merito della Lega ha
partecipato a un evento a Milano chiamato Italia, direzione nord
promosso dall'associazione Amici delle Stelline e dall'istituto di ricerca
Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha parlato soprattutto
degli episodi di violenza che avvengono in classe e delle sue soluzioni:
tra le altre cose, ha proposto l'introduzione dei lavori socialmente utili
e di un metodo «educativo» basato sull'umiliazione. «Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato,
confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere scusa  spiega il ministro . Nel video del convegno di Direzione
Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega affatto il senso del mio ragionamento. Stavo intervenendo su
un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno studente che ha preso a pugni una professoressa. Ho affermato
che sospendere per un anno quel ragazzo non ha molto senso, molto meglio responsabilizzarlo facendogli svolgere
lavori socialmente utili alla comunità scolastica». Valditara ha proseguito dicendo: «In questi casi ero e rimango
pienamente convinto che realizzare il proprio errore, imparare l'umiltà di chiedere scusa, affrontare il senso del limite
e della responsabilità delle proprie azioni sia un passaggio denso di significato formativo e culturale. Ammettere i
propri errori significa realizzare che la realtà è più grande del proprio Io. È un tema di cui talmente avverto l'urgenza,
da persona prima che da ministro, che al momento mi ha fatto utilizzare un termine sicuramente inadeguato, cosa di
cui mi dispiaccio io per primo» Ha poi concluso le scuse affermando: «Riconfermo, invece, totalmente il senso del
messaggio: alla società dell'arroganza occorre rispondere con la valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e
con la riscoperta del valore fondamentale dell'umiltà». Ma la toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il
ministro dell'Istruzione e del Merito (nome coniato appositamente in questa legislatura), denota una ignoranza dei
processi pedagogici ed educativi che ogni docente di scuola, per ogni ordine e grado, dovrebbe essere tenuto a
conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal mondo dell'istruzione scolastica dell'ultimo secolo nel nostro
Paese ha teso il più possibile ad eliminare l'umiliazione e la punizione ferente nei confronti degli alunni perché,
semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun beneficio a chi le subisce. È interessante notare come
Valditara parli di società dell'arroganza ma poi chiedendo scusa riconfermi la bontà del primo messaggio pronunciato
facendone un problema linguistico sul termine, che in realtà era perfettamente in linea con il discorso generale
espresso. L'utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato violenza fisica contro una docente è un escamotage
retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il fenomeno ad un suo estremo. Fenomeno che in
realtà è molto più complesso e si deve combattere in molti modi, ma difficilmente si potrebbe auspicare il metodo da
caserma dei lavori socialmente utili. Le dichiarazioni del ministro hanno suscitato sgomento e condanna da più parti,
che vanno dall'opposizione politica al mondo dei docenti. Angelo Bonelli dell'Alleanza Verdi‐Sinistra ha sottolineato
come quello usato sia un lessico proprio del periodo fascista: «Umiliazione? È questo governo che umilia il Paese. Che
si usi questo linguaggio che ricorda il Ventennio è una vergogna. Questo è un ministro che non può fare il ministro
dell'Istruzione. È una vergogna avere un ministro del genere». Contenuto sponsorizzato
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Sgarbi contesta ancora Sala: "No alla passerella volante" Reagisci

Non c'è due senza tre. Dopo aver dichiarato che tra le sue priorità c'è il
trasloco della Pietà Rondanini di Michelangelo dall'Ospedale spagnolo
alla sala degli Scarlioni dove si trovava originariamente, sempre
all'interno del Castello, e dopo aver dichiarato battaglia per difendere lo
stadio Meazza a rischio demolizione, ora il sottosegretario alla Cultura
Vittorio Sgarbi vuole stoppare la passerella di cristallo che dovrebbe
collegare il primo e secondo Arengario in piazza Duomo a quasi venti
metri di altezza. Rientra nel progetto per il raddoppio del Museo del
'900‐ «Non so a chi sia venuta l'idea di collegare l'Arengario attraverso una passerella volante ‐ ha affermato due sere
fa all'evento Direzione Nord al Palazzo delle Stelline. ««Aspetto di indicare il nuovo sovrintendente di Milano che
risponda a principi di rispetto delle regole che sono scritti» avverte. Le prime uscite di Sgarbi sulla Pietà e sullo stadio
hanno già portato il sindaco Beppe Sala a scrivere una lettera formale al premier Giorgia Meloni per aver
«chiarimenti» in merito alle deleghe del sottosegretario, al momento non ha ancora ricevuto una risposta da Roma.
Ma il vulcanico Sgarbi, ex assessore alla Cultura di Milano durante la giunta Moratti, non fa passi indietro. Anzi. «Ho in
mente di difendere Milano da aggressioni come quelle del sindaco» Beppe Sala ‐ ha ribadito a proposito dello stadio ‐.
Non si capisce in nome di quale principio debba essere abbattutto: non riesco a capire. E così ho richiamato al rispetto
della legge e ho chiesto ai funzionari di individuare un vincolo. Pensare che due presidenti di squadre, uno cinese e
uno americano, vogliano far distruggere San Siro mi sembra qualcosa di inaccettabile. Quel monumento rimarrà».
Collegato in streaming all'evento anche Morgan. Sgarbi vuole assegnargli un ruolo al Ministero, ribadisce che «può
essere uno strumento utile per mantenere il collegamento tra musica e giovani». Contenuto sponsorizzato Incidente in
un cantiere edile in via Marzabotto, a Bologna . In base a quanto si apprende, dopo le 12, una gru è crollata
danneggiando, nella caduta, un palazzo vicino all'area dei lavori. Sono ancora in corso gli accertamenti per ricostruire
la dinamica dell'accaduto. Al momento la strada è chiusa, non si registrano persone ferite. Sul posto sono impegnati
vigili del fuoco, polizia locale, 118 e carabinieri.
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Home   Mondo   In Europa la maggioranza si sfalda contro l’Ungheria (e la Serbia?)

Mondo

In Europa la maggioranza si sfalda
contro l’Ungheria (e la Serbia?)

Cina, Ungheria e Serbia, i paesi a cui la maggioranza offre appoggio e

simpatie. Intanto sul piano nazionale c’è il via alla nuova linea: rigida contro la

stampa, ma morbida sugli evasori. A scuola, studenti da “umiliare”. 

Viktor Orban – Nanopress.it

Il governo di Giorgia Meloni sta attraversando un periodo di prove intense, sia sul

fronte interno che su quello europeo. Anche all’estero i segnali non sono confortanti.

Tre campi differenti dove il terreno è ugualmente scivoloso. Oggi a Bruxelles la

coalizione di destra si è spezzata, con Forza Italia che ha votato sì alla risoluzione del

Parlamento europeo contro l’Ungheria di Orban. L’Europa, insomma, vuole escludere

l’Ungheria dall’erogazione dei fondi monetari. In fumo per Viktor Orban andrebbero

ben 7 miliardi e mezzo di euro. 

Risoluzione anti Orban la destra si divide

Contro la risoluzione del Parlamento europeo hanno votato però Fratelli d’Italia e la

Lega, confermando le simpatie evidenti a tutti per le derive autoritarie interpretate dal
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filorusso Orban. Due mesi fa l’Europa aveva etichettato l’Ungheria in un altro

documento come una “autocrazia elettorale”, deprezzandola in sostanza dalla sua

originaria forma democratica di governo. Dall’opposizione non sono mancate le

controbattute. “Il governo Meloni dovrà decidere se schierarsi dalla parte di Orban o

da quella di tutta l’Unione europea che pretende il rispetto dei più elementari diritti

fondamentali”, ha detto Laura Ferrara, europarlamentare in forza al Movimento 5

Stelle. 

La rottura europea della coalizione di maggioranza sul caso Orban altro non è che il

sintomo di un malfunzionamento del centrodestra, dove la rotella rotta di Forza

Italia potrebbe incepparsi in maniera definitiva. Ma forse il voto del partito di Silvio

Berlusconi, il più europeista nella maggioranza e non in linea da tempo con gli alleati, è

da intendersi come il contrappeso di una politica che guarda comunque con facilità e

accondiscendenza ai leader autoritari, salvo poi rivolgersi col ringhio a quelli

democratici. Vedi il caso Macron e migranti in Francia. Durante l’incontro con Xi

Jinping al G20 di Bali, la premier Giorgia Meloni, poi, non ha osato toccare note dolenti

come l’indipendenza di Taiwan né i diritti umani in Cina, ma ha preferito portare

l’attenzione sugli “interessi economici reciproci”. Non è esattamente ciò che si

aspettava dalla grand’Italia prospettata nel discorso di insediamento della presidente

del Consiglio.

Cosa è successo sulla Serbia oggi

Ancora esteri. Oggi il ministro degli Esteri Antonio Tajani (Fi) ha commentato come

un “successo” l’incontro, a sua detta pacificatore, avvenuto con i presidenti di Serbia e

Kosovo tre giorni or sono. “Il primo passo che è stato fatto concretamente ieri a

Bruxelles dai rappresentanti del Kosovo e della Serbia arriva il giorno dopo la visita

che abbiamo fatto insieme al ministro della Difesa, Guido Crosetto”, ha detto il

ministro Tajani a margine di un convegno, aggiungendo che “L’Italia vuole essere

protagonista di pace nei Balcani, perché è una regione europea, perché è una regione

dove l’Italia è molto conosciuta, dove c’è la presenza consistente dei militari italiani”. 

Aleksandar Vucic – Nanopress.it

La poesia della colomba di pace Tajani, però, non collima con la ratio di un paese

democratico che dovrebbe condannare con forza la Serbia, esplicitamente filorussa,

peraltro rea di aver rifiutato in toto le sanzioni verso Mosca. Una Serbia dove vige de

facto l’autoritarismo di Aleksandar Vucic, che si dota inoltre di un controllo
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Previous article

Prova di forza del Brasile, doppio Richarlison
e Serbia Ko

pressoché totale sulla stampa e usa l’indipendenza del Kosovo più come deterrente

che come ragion di Stato, spiegano gli analisti.

In Kosovo, poi, ci sono centinaia di militari italiani in forza alla divisione KFor, i nostri

sono lì con la Nato dal 1999 e non è una novità. Ma il dubbio legittimo è un altro.

Perché mandare Tajani insieme a Crosetto? Se così dobbiamo credere, in Serbia è

stato inviato un ministro della Difesa a parlar di pace.

Rispondendo in conferenza a una domanda sulle influenze della Russia, il ministro

Crosetto ha spiegato: “La Serbia non vuole farsi strumentalizzare da nessuno, ha una

sua postura, ha dimostrato una volontà di dialogo superiore a quella che mi sarei

aspettato“. Ma la “coerenza” con le verità sulla Serbia filorussa non è proprio totale.  

E la politica interna. Se la fenomenologia del governo Meloni lascia spazio a legittimi

interrogativi sia sui frangenti europei che su quelli degli esteri, il piano fattuale visto

dall’interno non è da meno. La recente conferenza stampa della premier Meloni ha

suscitato le reazioni di molti giornalisti non allineati. Da alcuni sono proferiti epiteti

pesanti, tipici del fishing e del “Profumo” di Patrick Suskind. Perché è la forma che

conta. E il tono sprezzante della premier Meloni rivolta ai giornalisti con fare di

sufficienza è un boccone amaro che altrettanto non è andato giù a nessuno. 

Omissis sul ministro dell’Istruzione Valditara: “Quel ragazzo deve essere seguito.

Soltanto lavorando per la comunità scolastica, deve lavorare per la collettività, non si

perderà. Umiliandosi anche. Evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale di

crescita e nella costrizione della personalità”, ha detto il ministro a Milano durante

l’incontro Italia-Direzione Nord, salvo poi ravvedersi.

Non vale la pena aggiungere altro, la sostanza comunicativa del dibattito politico e

anche quello pubblico sui social, sta radendo veramente il suolo. 

I provvedimenti pensati dal governo in tema erariale, poi, esprimono poco della destra

sociale e molto della destra populista. Da annoverarsi c’è un condono fiscale su

multe e cartelle esattoriali, che aiuta sì gli insolventi ma anche gli evasori. Un

provvedimento nefasto, che peraltro cozza con l’idea già arrugginita di senso dello

Stato in questo paese. Il condono fiscale della manovra finanziaria, seppur ridotto

sotto i mille euro, altro non è che un modo di presentare ai cittadini uno Stato

transigente, che tollera la frode e poi addirittura la condona. Ed è proprio ciò che

cozza con gli ideali da super nazione tanto rincorsi dalla premier Meloni.
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I l  ministro dell ' Istruzione Valditara: "Evviva l 'umiliazione che e'
fondamentale nella crescita"

Di redazione Condividi Il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara
durante un evento ha detto che "l'umiliazione è un fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione della personalità". L'ex senatore di Alleanza
Nazionale stava parlando degli episodi di violenza che avvengono in classe e
delle possibili soluzioni "Evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione della personalità". Lo ha detto il ministro
dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara durante l'evento Italia, direzione
nord, promosso dall'associazione senza scopo di lucro Amici delle Stelline e
dall'istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano di Milano Come riporta Il Post Valditara nel suo discorso stava
parlando degli episodi di violenza che avvengono in classe e delle possibili soluzioni. Il ministro ha in particolare citato
quanto avvenuto dopo un episodio di bullismo in un istituto tecnico di Gallarate, in provincia di Varese. "Il dirigente
scolastico ha riunito duemila ragazzi: li ha voluti responsabilizzare in un discorso molto duro , ma anche molto
maturo. Ha parlato ai loro cuori, alle loro menti, e ha avuto un grande successo", ha detto l'ex senatore di Alleanza
Nazionale Riferendosi poi allo studente che aveva disegnato una svastica sulla cattedra e tirato un pugno alla
professoressa, Valditara ha aggiunto: "Questo ragazzo ha sbagliato e nessuno, nessuno, è legittimato a dire 'no, ma
questo ragazzo, in fondo, magari poteva avere le sue motivazioni'". Il ministro ha poi fatto riferimento alla sospensione
di un anno che gli è stata comminata: "Il rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di
teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si dia alla microcriminalità . Quel ragazzo deve essere
seguito, quel ragazzo deve imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del dovere Secondo il ministro che si
era candidato alle elezioni con la Lega , il bullo "deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la
collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella
crescita e nella costruzione della personalità". "Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei
propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione . Da lì nasce la
responsabilizzazione", ha aggiunto ancora Valditara dicendo di voler "ripristinare non soltanto la scuola dei diritti, ma
anche la scuola dei doveri ". Mercoledì 23 novembre il ministro aveva detto che secondo lui chi riceve il reddito di
cittadinanza deve " completare il percorso scolastico per chi lo abbia illegalmente interrotto o un percorso di
formazione professionale nel caso di persone con titolo di studio superiore ma non occupate né impegnate in
aggiornamenti formativi
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Scuola, Valditara non vuole smartphone in
classe e sui bulli dice: "Evviva l'umiliazione,
fattore di crescita"
Il ministro dell'Istruzione vuole vietare la presenza dei cellulari in aula e
torna sul tema dei lavori socialmente utili ai
Pubblicato il: 24-11-2022 14:22

Il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara lancia un’altra proposta dopo i
lavori socialmente utili per gli studenti violenti e il ritiro del Reddito di
cittadinanza per i giovani che non hanno finito gli studi: “Via i cellulari dalle
classi nelle ore di lezione“. Il responsabile della Scuola lo ha detto in
un’intervista su Rai 2 da Monica Setta nel programma Il Confronto.

Valditara: "Via i cellulari in classe"
Lavori socialmente utili ai bulli
Valditara: "Evviva l'umiliazione"
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sempre mi interesso di tematiche sociali e di sport. Patito di musica, ho vissuto diverse
esperienze in radio. Dopo il master in giornalismo a Torino, per anni ho fatto su e giù da
Palermo, dove sono nato e, per adesso, tornato.
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Valditara: “Via i cellulari in classe”
Il ministro ha spiegato che il divieto degli smartphone in aula va nella
direzione di garantire a studenti e un docenti un tempo di studio in classe
senza distrazioni.

Durante l’intervista Valditara è tornato anche sulla proposta di togliere il
Reddito di cittadinanza ai giovani percettori che non hanno completato
il percorso di studi della scuola dell’obbligo: “O colmano il gap o perdono il
reddito” ha detto il ministro.

Lavori socialmente utili ai bulli
Come riportato da Ansa, il titolare del dicastero dell’Istruzione ha ribadito
anche l’idea di prevedere lavori socialmente utili per quegli studenti che si
rendono protagonisti di gravi casi di bullismo o violenza: “Bisogna tornare al
merito – ha detto Valditara – ed in questa chiave la Grande alleanza che
propongo anche ad imprese e sindacati sarà un metodo essenziale per
superare pure il gap competitivo di cui soffre l’istruzione tecnico
professionale italiana rispetto ad altri paesi internazionali”.

Il ministro dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara

Valditara: “Evviva l’umiliazione”
Nelle ultime ore circola il video del sua partecipazione a Milano all’evento
“Italia, direzione nord” nel quale affronta il fenomeno del bullismo
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annunciando l’apertura di un tavolo per contrastare gli episodi di violenza
in classe perché “questo tema merita soluzioni: che siano la didattica
personalizzata, l’intervento dello psicologo, sanzioni più efficaci – ha detto
Valditara – la chiamata a una responsabilità dei docenti, o anche di
aumentare le sanzioni laddove l’atto penalmente rilevante sia commesso
nei confronti dell’insegnante.”

“Così non si può più andare avanti. Quando io ero un bambino, il maestro
era con la M maiuscola, era il ‘signor maestro’, il professore il ‘signor
professore'” ha aggiunto.

Nel suo discorso il ministro ha lanciato la proposta dei lavori socialmente
utili ai bulli, sottolineando anche l’importanza della riflessione profonda dei
responsabili sulle proprie azioni, prendendo come esempio un episodio
avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate, nel Varesotto: “Quel ragazzo
deve essere seguito: noi dobbiamo ripristinare non solo la scuola dei diritti,
ma anche dei doveri. Deve fare lavori socialmente utili: perché soltanto
lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi
anche. evviva l’umiliazione, che è un fattore fondamentale nella crescita
e nella costruzione della personalità , è lui lì che si prende la
responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività” ha dichiarato
Valditara.

“Da lì nasce il riscatto, la maturazione, la responsabilizzazione – ha aggiunto
– Insomma, io credo che noi dobbiamo seriamente predisporre un
pacchetto di misure perché così non si può più andare avanti, non solo per
il rispetto di chi lavora nelle scuole ma anche per il futuro dei nostri ragazzi.”

SONDAGGIO – Sei d’accordo con il ministro? Gli studenti violenti
dovrebbero fare lavori socialmente utili?

Leggi anche

SONDAGGIO - Lavori socialmente utili per gli studenti violenti: sei d'accordo con il
ministro Valditara?

Insegnante riceve stipendio e pensione insieme per 12 anni. Ora lo Stato vuole
recuperare i soldi
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Home   News

Il ministro Valditara: “L’umiliazione è
un fattore di crescita”. Il Pd: “Modello
che fa rabbrividire”

NEWS   8 persone lo consigliano 24 Nov 2022, 17:51  

ROMA – “Evviva l’umiliazione, che è un fattore fondamentale nella crescita

e nella costruzione della personalità”. Un’altra polemica investe il ministro

dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara , che due giorni fa è

intervenuto a Milano all’evento ‘Italia, Direzione Nord’, e ha parlato della

necessità di “ripristinare non soltanto la scuola dei diritti ma anche la

scuola dei doveri”. Dopo la proposta di eliminare i cellulari nelle classi e

quella di abolire il reddito di cittadinanza per gli studenti che non hanno

portato a termine il loro percorso di studi, le frasi del ministro tornano a far

parlare il mondo della scuola ma anche quello della politica.

Parlando di un episodio avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate, dove

uno studente avrebbe sferrato un pugno ad una docente, Valditara si è

detto soddisfatto del comportamento del preside, che ha messo l’alunno

di fronte alle sue responsabilità. Valditara ha poi aggiunto che limitarsi

a sospendere lo studente per un anno non è utile, perché c’è “il rischio è

che quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di teppismo,

o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si dia alla

microcriminalità”. Per questo la soluzione individuata dal ministro è

quella di “fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la

collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva

l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella

costruzione della personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si

prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì

nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la

responsabilizzazione».

LE RIPOSTE DELLA POLITICA. MALPEZZI
(PD): MODELLO CHE FA RABBRIVIDIRE

I commenti del mondo politico non si sono fatti attendere. “Umiliazione

fattore di crescita nella

scuola? Vabbè che il ministero della Giustizia in via Arenula 70 dista un

chilometro dal Ministero dell’ Istruzione in viale Trastevere 76/a ma ho come

l’impressione, leggendo le incredibili esternazioni del ministro Valditara,

che si sia confuso tra i due ministeri. E confonda quindi scuole e carceri

del secolo scorso“, ha scritto su Twitter il segretario nazionale di Sinistra
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il Post il Post - Politica Politica

Per Giuseppe Valditara
l’umiliazione è un fattore
fondamentale della crescita

    

Il ministro dell’Istruzione e del Merito del governo
Meloni lo ha detto durante un incontro pubblico a
Milano

 Condividi
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Whatsapp

Il 21 novembre il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara, della Lega,

ha partecipato a un evento a Milano chiamato “Italia, direzione nord” promosso

dall’associazione Amici delle Stelline e dall’istituto di ricerca Osservatorio Metropolitano

di Milano. Valditara ha parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in

classe e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto l’introduzione dei lavori

socialmente utili e di un metodo “educativo” basato sull’umiliazione.

By  notizie oggi  - 24 Novembre 2022  0
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Valditara ha citato un episodio di bullismo avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate

(provincia di Varese) «dove all’indomani di un atto di violenza compiuta da uno di

questi ragazzotti, un bullo (…) il dirigente scolastico ha riunito 2 mila ragazzi: li ha

voluti responsabilizzare in un discorso molto duro, ma anche molto maturo. Ha

parlato ai loro cuori, alle loro menti, e ha avuto un grande successo».

Valditara ha riportato questo esempio parlandone in modo positivo per mostrare

come le istituzioni debbano avere, come nel caso da lui citato, un ruolo centrale

nell’affrontare il bullismo:

Valditara ha poi detto che quello studente era stato sospeso per un anno

(«giustissimo»). E ha aggiunto:

«NON SE NE LAVANO LE MANI, MA
CHIEDONO ANCHE IL

COINVOLGIMENTO DI QUELLO CHE È
ESSENZIALE NELLA REPRESSIONE
DELLE DEVIANZE, IL CONTROLLO
SOCIALE, LA STIGMATIZZAZIONE
PUBBLICA. QUESTO RAGAZZO HA

COMPIUTO UN ATTO ASSOLUTAMENTE
DA CONDANNARE, QUESTO RAGAZZO

HA SBAGLIATO E NESSUNO, NESSUNO,
È LEGITTIMATO A DIRE “NO, MA

QUESTO RAGAZZO, IN FONDO, MAGARI
POTEVA AVERE LE SUE MOTIVAZIONI”.

QUESTO RAGAZZO HA SBAGLIATO,
QUEL PRESIDE È STATO UN GRANDE

EDUCATORE».

«MA SE CI SI LIMITA A SOSPENDERE
PER UN ANNO, IL RISCHIO È CHE QUEL

RAGAZZO VADA POI A FARE FUORI
DALLA SCUOLA ALTRI ATTI DI

TEPPISMO, O MAGARI ADDIRITTURA SI
DIA ALLO SPACCIO O MAGARI SI DIA

ALLA MICROCRIMINALITÀ. QUEL

l’archivio di tutto ciò che
avete fatto su Twitter

capannoni inutili
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Guarda su

IDN 2022 - Una nuova stagione per l'istruzione …

– Leggi anche: Le invasioni barbariche non furono proprio invasioni

RAGAZZO DEVE ESSERE SEGUITO, QUEL
RAGAZZO DEVE IMPARARE CHE COSA

SIGNIFICA LA RESPONSABILITÀ, IL
SENSO DEL DOVERE. NOI DOBBIAMO

RIPRISTINARE NON SOLTANTO LA
SCUOLA DEI DIRITTI, MA ANCHE LA

SCUOLA DEI DOVERI. QUEL RAGAZZO
DEVE FARE I LAVORI SOCIALMENTE

UTILI, PERCHÉ SOLTANTO LAVORANDO
PER LA COLLETTIVITÀ, PER LA

COMUNITÀ SCOLASTICA, UMILIANDOSI
ANCHE, EVVIVA L’UMILIAZIONE CHE È
UN FATTORE FONDAMENTALE NELLA

CRESCITA E NELLA COSTRUZIONE
DELLA PERSONALITÀ. DI FRONTE AI

SUOI COMPAGNI È LUI, LÌ, CHE SI
PRENDE LA RESPONSABILITÀ DEI
PROPRI ATTI E FA LAVORI PER LA

COLLETTIVITÀ. DA LÌ NASCE IL
RISCATTO. DA LÌ NASCE LA

MATURAZIONE. DA LÌ NASCE LA
RESPONSABILIZZAZIONE».
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Il  ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
"Umiliazione? Ho usato un termi

Cerca
Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
"Umiliazione? Ho usato un termine inadeguato"
Il ministro dell'Istruzione e del Merito alcuni giorni fa in un incontro a
Gallarate aveva parlato dei scuola del dovere e dell'umiliazione come
occasione di crescita, paventando l'introduzione dei lavori socialmente
utili. Ha risposto: «Confermo il messaggio, imparare l'umiltà di chiedere
scusa»
24 Novembre 2022
Creato da
(ansa)
Dopo il coro di critiche arrivano, a distanza di 3 giorni, le scuse del ministro Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni
pronunciate a Milano. Il 21 novembre il ministro dell'Istruzione e del Merito della Lega ha partecipato a un evento a
Milano chiamato "Italia, direzione nord" promosso dall'associazione Amici delle Stelline e dall'istituto di ricerca
Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in
classe e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto l'introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo
«educativo» basato sull'umiliazione.
«Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere
scusa ‐ spiega il ministro ‐. Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega
affatto il senso del mio ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno
studente che ha preso a pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha
molto senso, molto meglio responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica».
Valditara ha proseguito dicendo: «In questi casi ero e rimango pienamente convinto che realizzare il proprio errore,
imparare l'umiltà di chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle proprie azioni sia un
passaggio denso di significato formativo e culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più
grande del proprio Io. È un tema di cui talmente avverto l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento
mi ha fatto utilizzare un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo»
Ha poi concluso le scuse affermando: «Riconfermo, invece, totalmente il senso del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispondere con la valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del
valore fondamentale dell'umiltà».
Non mi pareva vero, allora sono andato a cercare su VD News. Un ministro dell'istruzione che parla dell'umiliazione
pubblica come strumento di crescita. La stigmatizzazione pubblica. Io sono favorevole ai lavori socialmente utili ma
credo, sommessamente, che questo sia fascismo. pic.twitter.com/KmE3fgBsEI
‐ Luca Bizzarri (@LucaBizzarri) November 24, 2022
Ma la toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il ministro dell'Istruzione e del Merito (nome coniato
appositamente in questa legislatura), denota una ignoranza dei processi pedagogici ed educativi che ogni docente di
scuola, per ogni ordine e grado, dovrebbe essere tenuto a conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal
mondo dell'istruzione scolastica dell'ultimo secolo nel nostro Paese ha teso il più possibile ad eliminare l'umiliazione e
la punizione ferente nei confronti degli alunni perché, semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun
beneficio a chi le subisce.
È interessante notare come Valditara parli di "società dell'arroganza" ma poi chiedendo scusa riconfermi la bontà del
primo messaggio pronunciato facendone un problema linguistico sul termine, che in realtà era perfettamente in linea
con il discorso generale espresso. L'utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato violenza fisica contro una
docente è un escamotage retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il fenomeno ad un suo
estremo. Fenomeno che in realtà è molto più complesso e si deve combattere in molti modi, ma difficilmente si
potrebbe auspicare il metodo "da caserma" dei lavori socialmente utili.
Le dichiarazioni del ministro hanno suscitato sgomento e condanna da più parti, che vanno dall'opposizione politica al
mondo dei docenti. Angelo Bonelli dell'Alleanza Verdi‐Sinistra ha sottolineato come quello usato sia un lessico proprio
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del periodo fascista: «Umiliazione? È questo governo che umilia il Paese. Che si usi questo linguaggio che ricorda il
Ventennio è una vergogna. Questo è un ministro che non può fare il ministro dell'Istruzione. È una vergogna avere un
ministro del genere».
Condividi
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Scuola, Valditara rilancia
i lavori socialmente utili:
"Evviva l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano,
il ministro all'Istruzione e al Merito
Giuseppe Valditara ha rilanciato la proposta
di assegnare lavori socialmete utili per i
ragazzi che compiono atti di violenza o
illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando
per la collettività, umiliandosi anche –
evviva l'umiliazione che è un fattore
fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è
lui che si prende la responsabilità dei
propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto
il ministro.
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Il ministro Valditara: “L’umiliazione è un fattore di
crescita”. Il Pd: “Modello che fa rabbrividire”

 

ROMA – “Evviva l’umiliazione, che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità”. Un’altra polemica investe il ministro

dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara, che due giorni fa è intervenuto a Milano all’evento ‘Italia, Direzione Nord’, e ha parlato della necessità di “ripristinare

non soltanto la scuola dei diritti ma anche la scuola dei doveri”. Dopo la proposta di eliminare i cellulari nelle classi e quella di abolire il reddito di cittadinanza per gli

studenti che non hanno portato a termine il loro percorso di studi, le frasi del ministro tornano a far parlare il mondo della scuola ma anche quello della politica.

Parlando di un episodio avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate, dove uno studente avrebbe sferrato un pugno ad una docente, Valditara si è detto soddisfatto

del comportamento del preside, che ha messo l’alunno di fronte alle sue responsabilità. Valditara ha poi aggiunto che limitarsi a sospendere lo studente per un

anno non è utile, perché c’è “il rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di teppismo, o magari addirittura si dia allo spaccio o magari si

dia alla microcriminalità”. Per questo la soluzione individuata dal ministro è quella di “fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per

la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai suoi

compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la

responsabilizzazione».

LE RIPOSTE DELLA POLITICA. MALPEZZI (PD): MODELLO CHE FA
RABBRIVIDIRE
I commenti del mondo politico non si sono fatti attendere. “Umiliazione fattore di crescita nella

scuola? Vabbè che il ministero della Giustizia in via Arenula 70 dista un chilometro dal Ministero dell’ Istruzione in viale Trastevere 76/a ma ho come l’impressione,

leggendo le incredibili esternazioni del ministro Valditara, che si sia confuso tra i due ministeri. E confonda quindi scuole e carceri del secolo scorso“, ha scritto su

Twitter il segretario nazionale di Sinistra Italiana Nicola Fratoianni, parlamentare dell’Alleanza Verdi.

La presidente dei senatori del Pd Simona Malpezzi si è detta “preoccupata per le ennesime parole

fuori luogo pronunciate dal ministro Valditara sintomatiche di un’idea di scuola fondata sulla punizione, la repressione e la coercizione. Anche nel caso del

bullismo, noi siamo sempre dalla parte di chi subisce violenza, ma siamo anche quelli che pensano di dover recuperare ‘il bullo’ e mettere in atto azioni di

prevenzione. Prevenire è la risposta ed è per questo che vogliamo una scuola in grado di includere tutti. La vera scuola del merito è quella che rimuove tutti gli

ostacoli che impediscono alle nostre studentesse e ai nostri studenti di coltivare le proprie aspirazioni”.

“Immaginare che un ragazzo possa crescere dopo aver subito un”umiliazione’ descrive un modello educativo, formativo e pedagogico che fa rabbrividire – aggiunge

Malpezzi – La scuola democratica

è inclusiva, recupera le fragilità, si preoccupa di affrontare le diseguaglianze e di offrire prospettive e opportunità a tutti. Non posso credere che il ministro la veda

come uno strumento riabilitativo”.

Anche il senatore Ivan Scalfarotto (Iv), componente della commissione Giustizia, ha scritto: “Dopo l’abominio, l’umiliazione. Ne abbiamo una al giorno. Ma non

potrebbero rimboccarsi le maniche e

lavorare invece di dire scemenze?”.

LA RISPOSTA DEGLI STUDENTI A VALDITARA
Pronta anche la risposta degli studenti. Il sindacato Unione degli studenti ha parlato di “un’idea di scuola fatta di classismo, merito, umiliazione e repressione.

Siamo indignati e arrabbiatissimi, non possiamo più accettare modelli di scuola calati dall’alto e che ignorano le necessità degli studenti”.

“Il ministro vede come migliore forma di provvedimenti disciplinari quella dei lavori socialmente utili, in modo che gli studenti attraverso l’umiliazione evitino di

ripetere gli stessi errori e, seguendo la sua idea di una scuola classista e del merito, ha affermato di voler togliere il reddito di cittadinanza a chi non assolve
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l’obbligo scolastico- ha detto Alice Beccari, dell’esecutivo nazionale dell’Unione Degli Studenti- tutto questo seguendo la linea della repressione, con scuole dove

vince il concetto di merito su quello di libertà e benessere, supportando misure come quelle delle telecamere a scuola o della proibizione dell’uso dei cellulari

durante l’orario scolastico”.

“Ci opponiamo fortemente a questo modello di scuola che vuole reprimere, che vuole premiare un’idea di studente modello lasciando indietro tutti gli altri- continua

l’Unione Degli Studenti- Vogliamo un diritto allo studio garantito e un reddito di formazione per tutti senza criteri di merito o di censo, per una scuola accessibile e

gratuita. Vogliamo una didattica ed una valutazione formative e narrative, a scopo formativo e non punitivo e repressivo”.

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di citare espressamente la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo https://www.dire.it continua a leggere

sul sito di riferimento
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POLITICA BULLISMO • GIUSEPPE VALDITARA • GOVERNO MELONI • LOMBARDIA • MILANO • SCUOLA • VIDEO

Polemiche sul ministro Valditara per la frase sulle
punizioni per i bulli: «Evviva l’umiliazione perché fa
crescere» – Il video
24 NOVEMBRE 2022 - 16:30 di Redazione

Sul ministro dell’Istruzione e merito è scoppiata la bufera,
dopo che è cominciato a circolare l’estratto video in cui
esaltava «l’umiliazione», come passaggio necessario per
educare i bulli

Continuano le polemiche nei confronti del ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara, in merito alla
proposta di assegnare lavori socialmente utili per i ragazzi che compiono atti di violenza nelle
scuole. Per il leghista che è intervenuto all’evento organizzato a Milano il 21 novembre scorso dal
titolo “Italia-Direzione Nord”, «l’umiliazione» è un elemento determinante nella crescita degli studenti.
Frase che ha acceso le polemiche soprattutto oggi 24 novembre, dopo la pubblicazione di un estratto
video da parte di Repubblica. Nel suo discorso, Valditara provava a dimostrare come le istituzioni, ma
anche le famiglie debbano avere un ruolo centrale nell’affrontare comportamenti violenti dei ragazzi. Il
ministro ha un episodio avvenuto in un istituto in provincia di Varese dove uno studente è stato
sospeso per un anno per atti di bullismo. «Se ci si limita a sospendere per un anno, il rischio è che
quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di teppismo, o magari addirittura si dia allo
spaccio o magari si dia alla microcriminalità. Quel ragazzo deve essere seguito, quel ragazzo deve
imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del dovere. Noi dobbiamo ripristinare non
soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei doveri». E poi: «Quel ragazzo deve fare i lavori
socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi
anche, evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della

      INCORPORA VIDEO
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personalità. Di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori
per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la
responsabilizzazione». 

CONTINUA A LEGGERE SU OPEN

Leggi anche:

Il ministro Valditara: «Stop ai cellulari in classe durante le lezioni»
«Via il reddito di cittadinanza a chi non ha finito la scuola dell’obbligo», l’idea del ministro Valditara
per i ventenni col sussidio
Scuola, il ministro Valditara: «Lavori socialmente utili per i violenti in classe»
La riforma della scuola di Valditara: «Un tutor per gli studenti in difficoltà, ma l’istruzione tecnica sia
vicina alle richieste delle imprese»

Guarda su

IDN 2022 - Una nuova stagione per l'istruzione con il Ministro Giuseppe V…

      INCORPORA VIDEO
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Il ministro Valditara: "L'umiliazione e' un fattore di crescita". Il Pd: "Modello
che fa rabbrividir

Il ministro Valditara: "L'umiliazione è un fattore di crescita". Il Pd: "Modello che fa rabbrividire"
PRIMO PIANO
ROMA ‐ " Evviva l'umiliazione , che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità".
Un'altra polemica investe il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara , che due giorni fa è intervenuto a
Milano all'evento 'Italia, Direzione Nord', e ha parlato della necessità di "ripristinare non soltanto la scuola dei diritti
ma anche la scuola dei doveri". Dopo la proposta di eliminare i cellulari nelle classi e quella di abolire il reddito di
cittadinanza per gli studenti che non hanno portato a termine il loro percorso di studi , le frasi del ministro tornano a
far parlare il mondo della scuola ma anche quello della politica.
Parlando di un episodio avvenuto in un istituto tecnico di Gallarate, dove uno studente avrebbe sferrato un pugno ad
una docente , Valditara si è detto soddisfatto del comportamento del preside, che ha messo l'alunno di fronte alle sue
responsabilità . Valditara ha poi aggiunto che limitarsi a sospendere lo studente per un anno non è utile, perché c'è "il
rischio è che quel ragazzo vada poi a fare fuori dalla scuola altri atti di teppismo , o magari addirittura si dia allo
spaccio o magari si dia alla microcriminalità". Per questo la soluzione individuata dal ministro è quella di "fare i lavori
socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva
l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai suoi
compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì
nasce la maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione».
LE RIPOSTE DELLA POLITICA. MALPEZZI (PD): MODELLO CHE FA RABBRIVIDIRE
I commenti del mondo politico non si sono fatti attendere. "Umiliazione fattore di crescita nella
scuola? Vabbè che il ministero della Giustizia in via Arenula 70 dista un chilometro dal Ministero dell' Istruzione in
viale Trastevere 76/a ma ho come l'impressione, leggendo le incredibili esternazioni del ministro Valditara, che si sia
confuso tra i due ministeri. E confonda quindi scuole e carceri del secolo scorso ", ha scritto su Twitter il segretario
nazionale di Sinistra Italiana Nicola Fratoianni, parlamentare dell'Alleanza Verdi.
La presidente dei senatori del Pd Simona Malpezzi si è detta "preoccupata per le ennesime parole
fuori luogo pronunciate dal ministro Valditara sintomatiche di un'idea di scuola fondata sulla punizione, la repressione
e la coercizione. Anche nel caso del bullismo, noi siamo sempre dalla parte di chi subisce violenza, ma siamo anche
quelli che pensano di dover recuperare 'il bullo' e mettere in atto azioni di
prevenzione. Prevenire è la risposta ed è per questo che vogliamo una scuola in grado di includere tutti. La vera scuola
del merito è quella che rimuove tutti gli ostacoli che impediscono alle nostre studentesse e ai nostri studenti di
coltivare le proprie aspirazioni".
"Immaginare che un ragazzo possa crescere dopo aver subito un"umiliazione' descrive un modello educativo,
formativo e pedagogico che fa rabbrividire ‐ aggiunge Malpezzi ‐ La scuola democratica
è inclusiva, recupera le fragilità, si preoccupa di affrontare le diseguaglianze e di offrire prospettive e opportunità a
tutti. Non posso credere che il ministro la veda come uno strumento riabilitativo".
Anche il senatore Ivan Scalfarotto (Iv), componente della commissione Giustizia, ha scritto: "Dopo l'abominio,
l'umiliazione. Ne abbiamo una al giorno. Ma non potrebbero rimboccarsi le maniche e
lavorare invece di dire scemenze?".
LA RISPOSTA DE GLI STUDENTI A VALDITARA
Pronta anche la risposta degli studenti. Il sindacato Unione degli studenti ha parlato di "un'idea di scuola fatta di
classismo, merito, umiliazione e repressione. Siamo indignati e arrabbiatissimi, non possiamo più accettare modelli di
scuola calati dall'alto e che ignorano le necessità degli studenti".
"Il ministro vede come migliore forma di provvedimenti disciplinari quella dei lavori socialmente utili, in modo che gli
studenti attraverso l'umiliazione evitino di ripetere gli stessi errori e, seguendo la sua idea di una scuola classista e del
merito, ha affermato di voler togliere il reddito di cittadinanza a chi non assolve l'obbligo scolastico‐ ha detto Alice
Beccari, dell'esecutivo nazionale dell'Unione Degli Studenti‐ tutto questo seguendo la linea della repressione, con
scuole dove vince il concetto di merito su quello di libertà e benessere, supportando misure come quelle delle
telecamere a scuola o della proibizione dell'uso dei cellulari durante l'orario scolastico".
"Ci opponiamo fortemente a questo modello di scuola che vuole reprimere, che vuole premiare un'idea di studente
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modello lasciando indietro tutti gli altri‐ continua l'Unione Degli Studenti‐ Vogliamo un diritto allo studio garantito e
un reddito di formazione per tutti senza criteri di merito o di censo, per una scuola accessibile e gratuita. Vogliamo
una didattica ed una valutazione formative e narrative, a scopo formativo e non punitivo e repressivo".
Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di citare espressamente la fonte Agenzia DIRE e
l'indirizzo https://www.dire.it leggi tutto l'articolo sul sito della fonte
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Giuseppe Valditara, dai lavori socialmente utili alla revoca del reddito di
cittadinanza: tutte le u

Le dichiarazioni da ricordare del numero uno del dicastero all'Istruzione e
Merito. Non ultima quella dell'inno all'umiliazione, da cui nascerebbe il
riscatto Dai lavori socialmente utili ai cellulari in classe, dal reddito di
cittadinanza al comunismo, dal classimo all'immigrazione. Ogni volta che
Giuseppe Valditara , ministro all'Istruzione e al Merito del governo Meloni,
parla o scrive agli studenti ruba la scena e solleva un polverone. Sarà che
la scuola è un tema cosiddetto sensibile o che il leghista è in vena di
annunci. Un sondaggio Demopolis pubblicato il 27 ottobre scorso lo dava
tra i dieci ministri noti a meno di un quinto dei cittadini. Da allora si è fatto conoscere eccome. Il valore
dell'umiliazione L'ultima uscita è un inno all'umiliazione e riprende un cavallo di battaglia lanciato già qualche giorno
fa: i lavori socialmente utili per i bulli, i violenti, gli occupanti delle scuole. All'incontro Italia‐Direzione Nord a Milano,
il ministro ha detto: "Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi anche ‐ evviva l'umiliazione che è un fattore
fondamentale nella crescita della personalità ‐ di fronte ai suoi compagni, ci si prende la responsabilità dei propri atti.
Da lì nasce il riscatto". Ennesima, sdegnata reazione della deputata dem Ilenia Malavasi : "Il Prof. Valditara continua a
scambiare la scuola per un riformatorio. Oggi parla espressamente di "umiliazione", cose che non si sentivano da
almeno 100 anni. Uno così non può fare il Ministro dell'Istruzione". I lavori socialmente utili Quando Valditara aveva
proposto per la prima volta i lavori socialmente utili come "soluzione per contrastare gli episodi di violenza in classe
per gli studenti sospesi un anno", i presidi lo avevano bacchettato: "La sospensione di un anno non esiste". Molti
docenti, favorevoli, gli avevano però ricordato che "scopriva l'acqua calda" perché in alcuni istituti si affidano già
piccole riparazioni o servizi mensa a chi compie atti di bullismo. "Colossali stupidaggini" per Anna Ascani (Pd): "La
scuola non è un tribunale e non deve comminare agli studenti 'pene alternative'". Valditara bollò la polemica come
"retrò": "Non ci vedo nulla di male o di autoritario". E infatti la proposta è sempre lì, anzi sta andando avanti. I cellulari
in classe Come non nuova è l'idea di eliminare i cellulari dalle classi durante le lezioni quando i ragazzi invece di
seguire navigano, chattano, stanno sui social, rispondono addiruttura alle chiamate. Un istituto su quattro è già
iPhone free . Ma anche su questo la scuola si è divisa tra i pasdaran del divieto che lo hanno esteso anche ai prof,
convinti che i telefoni distraggano dalle materie e alienino dalle relazioni scolastiche, e chi pensa che invece il
proibizionismo non paghi e sia meglio educare a un uso corretto. Niente scuola niente Reddito Ad alzare lo scontro
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o l'indigenza non sono scelte di vita ma condizioni delle società senza giustizia sociale", secondo il senatore dem
Francesco Boccia M come Merito Ma in principio ci fu il Merito. Il 21 ottobre si scoprì che il governo di centrodestra
aveva cambiato di nuovo nome al ministero dell'Istruzione aggiungendo una "M" di Merito . "Un'ossessione della
destra", secondo l'Usb, "il contrario di una scuola pubblica e democratica che deve accogliere e includere, non
selezionare" per la Rete degli studenti e l'Unione degli studenti, "uno schiaffo a chi parte in svantaggio", secondo il
segretario Cgil Maurizio Landini. Dal dicastero non arrivarono chiarimenti, dopo giorni il ministro spiegò che a essere
classista non era il merito ma la scuola, a causa della dispersione e del divario tra territori. "Il nostro concetto di
merito ‐ disse ‐ vuol dire dare un'opportunità a chiunque come dice l'articolo 34 della Costituzione. Se questo
preoccupa allora ad essere preoccupato sono io". L'impero romano e gli immigrati Nel frattempo dagli archivi usciva
fuori un volumetto firmato Valditara e distribuito nel 2016 con Il Giornale dal titolo: "L'impero romano distrutto dagli
immigrati". Sottotitolo "Così i flussi migratori hanno fatto collassare lo stato più imponente dell'antichità". Anticipato
da: "L'immigrazione nell'antica Roma: una questione attuale". E seguito da: "Sovranismo: una speranza per la
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sua invece la lettera contro il comunismo arrivata a studenti e studentesse il 9 novembre, anniversario della cadura del
Muro di Berlino. "Il ministro ha rimosso il fatto che il 9 novembre è la giornata mondiale contro il fascismo e
l'antisemitismo proclamata dalle Nazioni Unite", ricordò l'Anpi. "È il ministero della propaganda", attaccò il Pd. "Da
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Minculpop", rincarò la Flc Cgil. Dopo poche ore arrivò il contrattacco allusivo di Valditara: "C'è chi è amico di Israele e
chi di Hamas, io di Israele" e "non accetto lezioni sull'antifascismo, mio padre era nella Brigata Garibaldi". Poco più che
ragazzo, le schede di riconoscimento dei partigiani attestano la presenza di Luigi Valditara dal 25 aprile al 7 giugno del
'45.
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Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva
l'umiliazione"
All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano, il ministro all'Istruzione e al Merito Giuseppe Valditara ha rilanciato la proposta di
assegnare lavori socialmete utili per i ragazzi che compiono atti di violenza o illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando per la
collettività, umiliandosi anche – evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita della personalità – di fronte ai suoi
compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto il ministro.

Video YouTube - TrueShow

Vedi tutti

Cerca un video

01:52 08:12 01:02

OggiSettimanaMese

E ora che succede? Le
donne vittime di
violenza e la paura di...1

Cronaca I più visti

 MENU  CERCA ABBONATI GEDI SMILE

HOME POLITICA MONDO CRONACA SPORT MOTORI SPETTACOLI SALUTE GREEN&BLUE ALTRE CATEGORIE EDIZIONI LOCALI D

1
Pagina

Foglio

24-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 324



  

Speciali:ConsulenTia22 • Guerra Russia Ucraina • Coronavirus • Osserva Italia • Firmato Repubblica • Governo Meloni: i video, le interviste e le dirette
• Cronache della marcia su Roma di Ezio Mauro

24 novembre 2022  Link  Embed

Scuola, Valditara rilancia i lavori socialmente utili: "Evviva
l'umiliazione"
All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano, il ministro all'Istruzione e al Merito Giuseppe Valditara ha rilanciato la proposta di
assegnare lavori socialmete utili per i ragazzi che compiono atti di violenza o illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando per la
collettività, umiliandosi anche – evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita della personalità – di fronte ai suoi
compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto il ministro.

Video YouTube - TrueShow

Vedi tutti

Cerca un video

01:52 08:12 01:02

OggiSettimanaMese

E ora che succede? Le
donne vittime di
violenza e la paura di...1

Cronaca I più visti

 MENU  CERCA ABBONATI GEDI SMILE

HOME POLITICA MONDO CRONACA SPORT MOTORI SPETTACOLI SALUTE GREEN&BLUE ALTRE CATEGORIE EDIZIONI LOCALI D

1
Pagina

Foglio

24-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 325



HOME / POLITICA / ATTUALITÀ 24 NOVEMBRE 2022 17:26

Ma quindi, umiliare aiuta davvero a crescere?
Questa la tesi del ministro dell'Istruzione, Giuseppe Valditara, secondo cui l'umiliazione pubblica sarebbe una
manna contro il bullismo. Ecco la scuola del governo Meloni: tra il megadirettore galattico di Fantozzi, il
sergente maggiore Hartman di Kubrick e il gangsta rap degli anni '80

di

In Halloween – The beginning Rob Zombie prova a spiegare ciò che mai è stato spiegato in tutta la saga di Michael Myers: le

sue origini. La prima parte del film, dunque, mostra un bambino biondo e paffutello costretto a subire una lunga serie di

umiliazioni sia dentro casa sia a scuola, fino al giorno in cui prende un bastone, massacra il bullo che aveva offeso sua madre,

poi torna a casa e uccide il patrigno.

Rinchiuso in un manicomio, lo ritroviamo qualche tempo dopo grande, grosso e dotato di forza sovrumana, pronto a

diventare uno dei serial killer più brutali della storia del cinema. Il film, ad ogni modo, venne stroncato in maniera piuttosto

MARIO DI VITO 

26 ottobre: il ministro dell'Università, Anna Maria Bernini, e il ministro dell'Istruzione , Giuseppe Valditara
Foto di ALBERTO PIZZOLI/AFP via Getty Images
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netta sia dalla critica sia dal pubblico: la storia del mostro che diviene tale perché è stato eccessivamente mortificato da

piccolo è talmente banale da essere un luogo comune, un qualcosa di talmente tanto trito e ritrito che manco varrebbe la

pena raccontarlo. Ecco, con ogni probabilità, il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara il film non l’ha visto. E, se l’ha

visto, non l’ha capito.

Guarda su

Valditara e il ruolo sociale dell'umiliazione: "Fattore fond…

Ospite dell’evento Italia, direzione nord organizzato a Milano dall’associazione Amici delle Stelline (sic), Valditara parlando di

bullismo ha citato un episodio qualunque avvenuto in una scuola italiana – vero o falso poco importa – e, riferendosi alla

punizione del reprobo responsabile di chissà quale atto orrendo, ha detto testualmente: «Quel ragazzo deve fare i lavori

socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche. Evviva

l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai suoi compagni è

lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la

maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione».

Adesso, senza insistere troppo sul teorico, su quello che diceva John Watson e quello che sosteneva Erich Fromm – ma pure

lasciando perdere le sorelle Agazzi e l’era dell’attivismo pedagogico italiano –, come e perché umiliare un ragazzino potrebbe

risultare utile alla sua educazione non è chiaro.

L’unico riferimento culturale possibile sembrerebbe essere la figura del megadirettore galattico di Fantozzi – «Cari

inferiori…» –, personaggio che tuttavia Paolo Villaggio aveva caratterizzato come «medio progressista» e non come uomo

nettamente di destra come Valditara: ex Alleanza Nazionale, ex Popolo della Libertà, ex Futuro e Libertà (è uno dei pochi che

credette a Fini ai tempi della famosa scissione), poi consigliere politico di Matteo Salvini e candidato a Milano alle politiche

dello scorso settembre. Non eletto, a lui è stato comunque dato il ministero dell’Istruzione. E «del Merito», fissa di vecchia

data della destra italiana, capace di andare a ripescare un vecchio termine inizialmente coniato con un’accezione negativa

(«meritocrazia» è un concetto inventato dal sociologo Michael Young, che in un romanzo intitolato proprio «The rise of

meritocracy» raccontava l’orrore di una società futura in cui qualsivoglia ipotesi di uguaglianza non trova cittadinanza) e

farne una bandiera identitaria: la società del merito, là dove i migliori vanno avanti, alla faccia dei fannulloni e dei

raccomandati.

Forse però il vero riferimento pedagogico di Valditara è un vecchio disco dei N.W.A., Straight Outta Compton, pietra miliare

del gangsta rap, con testi in cui la lotta sociale, l’odio verso le istituzioni, la retorica di strada e l’esaltazione del crimine si

accompagnano alla strana velleità di cercare di spiegare ai giovani del ghetto che cadere nella droga è sbagliato e che gli

spacciatori sono gran brutte persone. Ecco, in quel contesto l’unica cura al bullismo in effetti pare essere la scarica di mazzate
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proseguendo con l'iscrizione dichiaro di aver letto e accettato le norme sul
trattamento dei dati personali e autorizzo l'invio della newsletter di RS

in mezza alla strada: vendetta più umiliazione.

Il problema di questo modello, va da sé, è che si rischia sempre che poi arrivi qualcuno di più grande e più cattivo a vendicare

la precedente vendetta, in una spirale che può senza dubbio avere ottimi risvolti narrativi ma che non dovrebbe far parte

delle idee del ministro dell’Istruzione di una democrazia occidentale.

La verità, più semplicemente, è che l’idea del mondo di Valditara è la stessa identica del sergente maggiore Hartman di Full

Metal Jacket: l’ordine e la disciplina da ottenere attraverso il sistematico ricorso all’insulto, alla vessazione e all’umiliazione.

Per Kubrick quello era un personaggio tragicomico – infatti a un certo punto muore sparato dall’insultatissimo soldato Palla

di Lardo –, mentre per il nostro ministro si tratta di un modello serissimo e funzionante. La scuola di Valditara deve essere

una sorta di campo di addestramento con torrette guardate a vista da reclute armate e un generale che passa le sue giornate a

urlare ordine ai coscritti, i quali devono tacere e obbedire nella speranza che prima o poi diventeranno loro quelli che urlano

gli ordini.

Insomma, già è tanto che Valditara non abbia chiesto il ritorno del servizio militare, limitandosi a dire che bisognerebbe

togliere il reddito di cittadinanza a chi non completa la scuola dell’obbligo (ai minorenni?) e che i cattivi soggetti vanno

umiliati perché questo li fa maturare e li responsabilizza. Il prossimo passo sarà sostenere che due schiaffi non hanno mai

fatto male a nessuno e che le bacchettate sulle dita aiutano a imparare le tabelline. È il merito: umiliare e punire.
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rinunciare a ‘Belve’ (e a Francesca
Fagnani)

Gucci: la fine del regno di
Alessandro Michele (e il fantasma
di Tom Ford)
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vogliono sposare, gli uomini mi
vogliono assaggiare»

X Factor 2022, le pagelle del
quarto Live: stai a vedere che
'Cringe Inferno' parla di Bea e
Rkomi

Quentin Tarantino contro la
Marvel: ecco le sue nuove
dichiarazioni-bomba
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Tetto al prezzo del gas, Pichetto "15 Paesi critici sulla proposta Ue"

Home  ‐  Riceviamo e pubblichiamo  ‐  Tetto al prezzo del gas, Pichetto "15 Paesi
critici sulla proposta Ue"
Tetto al prezzo del gas, Pichetto "15 Paesi critici sulla proposta Ue"
24/11/2022 Riceviamo e pubblichiamo
MILANO ‐ Palazzo delle Stelline, Direzione Nord 'Una Nuova Stagione'. Nella foto
Gilberto Pichetto Fratin
Membro della Camera dei deputati della Repubblica Italiana (MILANO ‐ 2022‐11‐21,
Maria Parmigiani) p.s. la foto e' utilizzabile nel rispetto del contesto in cui e' stata
scattata, e senza intento diffamatorio del decoro delle persone rappresentate
BRUXELLES (BELGIO) (ITALPRESS) ‐ "L'idea è quella di valutare complessivamente sia la proposta sul price cap sia su
altri termini dell'accordo, riguardo alla solidarietà e alla trasparenza, ma tutto in un unico pacchetto". Così il ministro
dell'Ambiente e della Sicurezza energetica Gilberto Pichetto Fratin, a margine di una riunione con i Paesi critici alla
proposta della Commissione europea sull'introduzione di un meccanismo automatico attivabile a livello europeo in
caso di picchi dei prezzi del gas. Prima di avviarsi alla riunione del Consiglio Ue con gli omologhi europei il ministro ha
informato che "i Paesi critici sono quindici" e che "su alcuni termini può esserci un accordo ma è fondamentale
trattare il tutto complessivamente".
‐ foto Agenziafotogramma.it ‐
(ITALPRESS).
Vuoi pubblicare i contenuti di Italpress.com sul tuo sito web o vuoi promuovere la tua attività sul nostro sito e su
quelli delle testate nostre partner? Contattaci all'indirizzo [email protected]
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ATTUALITÀ

Il prof Galiano contro Valditara: “umiliare
uno studente per educarlo è come rompere
una gamba a un attaccante per fargli fare
gol”
Di Redazione -  24/11/2022

 
  

Breaking News

00:00 02:45

“Evviva l’umiliazione, permette di crescere”;

le parole pronunciate dal ministro

dell’Istruzione e del Merito Giuseppe

Valditara lo scorso 21 novembre, sul palco

dell’evento “Milano direzione Nord, una

nuova stagione per l’istruzione”, a

Palazzo delle Stelline, stanno facendo

davvero scalpore.

Home  Attualità  Il prof Galiano contro Valditara: “umiliare uno studente per educarlo è come...
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tecnicascuola
Original audio

Visualizza il profilo

Visualizza altri contenuti su Instagram

Mi piace: 58

tecnicascuola

"Se si sospende un ragazzo, il rischio è che poi vada a fare altri atti di teppismo, o
magari si dia allo spaccio o alla microcriminalità. Quel ragazzo deve essere seguito,
quel ragazzo deve imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del dovere.
Noi dobbiamo ripristinare non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei
doveri", ha detto il ministro, spiegando cosa dovrebbe essere attuato per recuperare
alunni violenti o in situazioni di disagio.

"Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la
collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è
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un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte
ai suoi compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per
la collettività. Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la
responsabilizzazione", queste le parole forti con cui Valditara ha esposto il suo
pensiero.
Sono molti coloro che sono a dir poco inorriditi dalle parole del ministro. "Valditara
ignora completamente le neuroscienze. E' pericoloso. Questo tizio è convinto che le
punizioni siano 'educazione'", "sembra che odi gli studenti", "insegni a tuo figlio la
considerazione in ogni occasione della dignità propria ed altrui. Poi arriva qualcuno e
sostiene che l'umiliazione aiuta a crescere", questi sono solo alcuni dei commenti di
utenti di Twitter che hanno commentato le parole del ministro.

mostra tutti e 5 i commenti

Aggiungi un commento...

Il dibattito

Il leghista, favorevole a far fare lavori socialmente utili ai ragazzi che tendono alla

delinquenza o che si rendono protagonisti di azioni violente, ha esposto il suo

pensiero sui “metodi correttivi” che secondo lui sarebbero indicati per questo tipo di

studenti, che dovrebbero, a suo avviso, fare leva sull’umiliazione, concetto che ha

salutato con entusiasmo.

In molti, però, non ci stanno. Molti utenti dei vari social, docenti ed educatori e non,

insieme a pensatori più o meno celebri e a molti media, sono assolutamente contrari a

questa filosofia, a loro avviso svilente e completamente opposta ai più basilari dettami

della pedagogia.

“Valditara a viale Trastevere? Con quale merito?”

Tra questi c’è anche il professore e scrittore Enrico Galiano, che ha affidato il suo

pensiero a Facebook. Il suo messaggio si basa su una forte similitudine che fa effetto e

che gli permette di sottolineare ciò che per lui è davvero contradditorio nelle parole di

Valditara: “Umiliare uno studente per educarlo è come rompere una gamba a un

attaccante per fargli fare gol”, ha scritto.

“Primo, non funziona. E poi la sola differenza è che all’attaccante, prima o poi, il dolore

passa”, ha continuato. Insomma secondo Galiano l’umiliazione potrebbe avere effetti

negativi a lungo termine in uno studente e, soprattutto, non servirebbe a nulla.

“Pensare che a dire una cosa del genere sia il Ministro, mi fa chiedere con quale merito

abbia ottenuto l’incarico di Ministro dell’Istruzione e del merito”, ha concluso l’insegnante,

facendo un riferimento sarcastico al concetto di merito tanto apprezzato dal Governo

Meloni e lasciando intendere che a suo avviso il nuovo ministro non abbia proprio le

competenze adatte per ricoprire questo incarico.

TAGS GIUSEPPE VALDITARA PEDAGOGIA SCUOLA STUDENTI

01 Dic | Disgrafia: interventi didattici mirati

PROSSIMI WEBINAR

3 / 3
Pagina

Foglio

24-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 335



       

ATTUALITÀ

Lavori socialmente utili, Valditara: “Evviva
l’umiliazione, è un fattore fondamentale
della crescita”. Piovono critiche
Di Laura Bombaci -  24/11/2022

 
  

Breaking News

00:00 03:02

Come abbiamo riportato, il ministro

dell’Istruzione e del Merito Giuseppe

Valditara, intervenuto all’evento “Milano

direzione Nord, una nuova stagione per

l’istruzione”, a Palazzo delle Stelline ha

ribadito quale sarebbe la soluzione per

arginare il fenomeno della violenza tra

giovanissimi: i lavori socialmente utili.

Troppi docenti offesi, il nuovo contratto li tutele…

Home  Attualità  Lavori socialmente utili, Valditara: “Evviva l’umiliazione, è un fattore fondamentale della crescita”....
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Guarda su

A distanza di qualche giorno sono emerse nel dettaglio le parole esatte con cui il leghista

ha espresso questo concetto, che lui ha legato con quello di “umiliazione“, a cui ha dato

un’accezione positiva. Ciò ha fatto storcere il naso a molti. Ecco cosa ha detto il capo del

dicastero di viale Trastevere, come riportano i maggiori quotidiani come Il Fatto

Quotidiano e Il Post.

“Se si sospende un ragazzo, il rischio è che poi vada a fare altri atti di teppismo, o magari

si dia allo spaccio o alla microcriminalità. Quel ragazzo deve essere seguito, quel ragazzo

deve imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del dovere. Noi dobbiamo

ripristinare non soltanto la scuola dei diritti, ma anche la scuola dei doveri”, ha detto il

ministro, spiegando cosa dovrebbe essere attuato per recuperare alunni violenti o

in situazioni di disagio.

“Quel ragazzo deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la

collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche, evviva l’umiliazione che è un

fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità. Di fronte ai suoi

compagni è lui, lì, che si prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività.

Da lì nasce il riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la responsabilizzazione”,

queste le parole forti con cui Valditara ha esposto il suo pensiero.

Monta la polemica

Sono molti coloro che sono a dir poco inorriditi dalle parole del ministro. “Valditara

ignora completamente le neuroscienze. E’ pericoloso. Questo tizio è convinto che le

punizioni siano ‘educazione'”, “sembra che odi gli studenti”, “insegni a tuo figlio la

considerazione in ogni occasione della dignità propria ed altrui. Poi arriva qualcuno e

sostiene che l’umiliazione aiuta a crescere”, questi sono solo alcuni dei commenti di utenti

di Twitter che hanno commentato le parole del ministro.

“L’umiliazione pubblica degli studenti per ‘educarli’. A proposito di merito: ma Valditara ha

mai letto un qualsivoglia studio di psicologia e pedagogia? Sembra incredibile. E in effetti è

incredibile che, dopo una simile sparata, possa ancora essere Ministro dell’Istruzione”, ha

scritto Marco Furfaro, deputato del Pd.

“Se uno, come Valditara, è convinto che ‘L’umiliazione è un fattore di crescita dello

studente’, non è adatto a fare il ministro dell’Istruzione in un Paese civile, ed ogni azione di

ostacolo alle sue politiche sarà benvenuta. L’autodifesa dall’idiozia è un dovere civile”, ha

fatto eco il giornalista Alessandro Robecchi.

L’umiliazione pubblica degli studenti per “educarli”.

A proposito di merito: ma #Valditara ha mai letto un qualsivoglia studio di psicologia e
pedagogia? 

Sembra incredibile. E in effetti è incredibile che, dopo una simile sparata, possa ancora
essere Ministro dell’Istruzione. pic.twitter.com/AG93E87QNp

— Marco Furfaro (@marcofurfaro) November 24, 2022

Se uno, come @G_Valditara, è convinto che “L’umiliazione è un fattore di crescita dello
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studente”, non è adatto a fare il ministro dell’Istruzione in un Paese civile, ed ogni azione di
ostacolo alle sue politiche sarà benvenuta. L’autodifesa dall’idiozia è un dovere civile

— Alessandro Robecchi (@AlRobecchi) November 24, 2022
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Valditara alla Camera:
dobbiamo riconoscere l’impegno
e le competenze dei docenti,
anche attraverso gli stipendi
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Valditara: "Evviva l'umiliazione, fondamentale per la crescita"

Home   Attualità   Valditara: “evviva l’umiliazione, fondamentale per la crescita”

ATTUALITÀ VIDEO

Valditara: “evviva l’umiliazione,
fondamentale per la crescita”
By Silvia Becattini -  24 Novembre 2022

“L’umiliazione è un fattore fondamentale per la crescita e
la costruzione della personalità” le parole del Ministro
dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara diventate
virali sui social

Il 21 novembre, il Ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara ha

partecipato ad un evento, “Italia, direzione nord”, promosso

dall’associazione Amici delle Stelline e dall’istituto di ricerca Osservatorio

Metropolitano di Milano in cui parlato dei casi di violenza che avvengono
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nelle classi.

Valditara, durante l’incontro pubblico, ha proposto alcune soluzioni per i

ragazzi violenti nelle scuole, tra cui quella dell’umiliazione come metodo

educativo. Oltre alla strada dei lavori socialmente utili, il ministro ha parlato

di come sia fondamentale l’umiliazione per la crescita e la costruzione della

personalità dei ragazzi.

Il video dell’intervento pubblico è diventato subito viral sui social, dove

cresce la polemica sull’educazione e le proposte di Valditara.

Il Ministro ha dichiarato che “Soltanto lavorando per la collettività, umiliandosi

anche, evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella

costruzione della personalità, di fronte ai suoi compagni, è lì che si prende la

responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto”

 

TAGS GIUSEPPE VALDITARA ISTRUZIONE
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Giovedì, 24 Novembre 2022

Scuola

Il ministro Valditara: "L'umiliazione è un fattore fondamentale nella
crescita". È polemica
Fanno discutere le parole pronunciate dal ministro dell'Istruzione mentre parlava dei lavori socialmente utili per mettere un argine al bullismo nelle scuole

Redazione
24 novembre 2022 13:42

er il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara l'umiliazione "è un fattore fondamentale" nella "crescita della personalità". Le parole sono

state pronunciate nei giorni scorsi nel corso dell'incontro "Italia, direzione nord", ma il caso è scoppiato solo oggi. Sì perché le

affermazioni del ministro stanno facendo discutere.

Ripercorriamo i fatti. Valditara stava parlando del bullismo delle scuole e di come mettere un argine agli episodi di violenza in classe: "Occorre

ridare autorevolezza alla scuola e far rispettare le regole" era stata la premessa del ministro che aveva poi illustrato meglio le sue idee sul tema.

"Per rimettere al centro il tema dobbiamo sottolineare il principio del rispetto, verso i docenti, i dirigenti scolastici, verso gli studenti e i beni

pubblici. Dobbiamo educare i ragazzi alla cultura del rispetto. Da qui una serie di proposte, a partire dal responsabilizzare le famiglie, dal

docente tutor alla didattica personalizzata. Se mi limito solo a sospendere per un anno un ragazzo io non faccio il bene della società. È molto

più importante coinvolgerli nei lavori socialmente utili, che fanno maturare".

 Accedi

IL CASO

Il ministro dell'Istruzione e del merito Giuseppe Vaditara in occasione del convegno 'Direzione Nord: una nuova stagione'. Milano 18 Novembre 2022. ANSA / MATTEO BAZZI
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E fin qui nulla di strano. Se non fosse che poco dopo arriva la frase contestata. "Quel ragazzo", aveva aggiunto Valditara citando un caso di

bullismo, "deve fare i lavori socialmente utili, perché soltanto lavorando per la collettività, per la comunità scolastica, umiliandosi anche,

evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita e nella costruzione della personalità, di fronte ai suoi compagni è lui, lì, che si

prende la responsabilità dei propri atti e fa lavori per la collettività. Da lì nasce il riscatto". 

Si è verificato un errore.

Prova a guardare il video su www.youtube.com oppure attiva JavaScript se è disabilitato nel browser.

Parole quelle del ministro che stanno provocando un vespaio sui social. "A proposito di merito: ma Valditara ha mai letto un qualsivoglia studio

di psicologia e pedagogia?" scrive ad esempio il deputato dem Marco Furfaro su Twitter. "Sembra incredibile. E in effetti è incredibile che,

dopo una simile sparata, possa ancora essere ministro dell’Istruzione". Sulla stessa linea  la deputata dem Ilenia Malavasi: "Il

prof. Valditara continua a scambiare la scuola per un riformatorio e dopo i lavori socialmente utili e il divieto di accedere al reddito di

cittadinanza, oggi parla espressamente di 'umiliazione', cose che non si sentivano da almeno 100 anni. La questione è molto semplice: uno così

non può fare il ministro dell'Istruzione".

L’umiliazione pubblica degli studenti per “educarli”.

A proposito di merito: ma #Valditara ha mai letto un qualsivoglia studio di psicologia e pedagogia?

Sembra incredibile. E in effetti è incredibile che, dopo una simile sparata, possa ancora essere Ministro dell’Istruzione.

pic.twitter.com/AG93E87QNp

— Marco Furfaro (@marcofurfaro) November 24, 2022

© Riproduzione riservata
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Sullo stesso argomento

 bullismo,  governo meloni, istruzione

SCUOLA

La proposta di Valditara: "Via i cellulari dalle classi durante le lezioni"

SCUOLA

Lavori socialmente utili per alunni violenti: l'idea del governo
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Lavori socialmente utili per alunni violenti: l'idea del governo
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Valditara: “Evviva l’umiliazione, fattore di
crescita della personalità”

24 Nov. 2022 alle 12:43

Le parole del ministro dell’Istruzione sui lavori socialmente utili, pronunciate in
occasione dell’incontro Italia-Direzione nord organizzato a Milano, fanno
discutere. Nel suo intervento, parlando appunto dei lavori socialmente utili da
proporre nel caso in cui uno studente violi le regole, Valditara ha esaltato il
concetto di umiliazione, definendolo “un fattore fondamentale di crescita
personale”. “Soltanto lavorando, soltanto umiliandosi – evviva l’umiliazione che è
un fattore fondamentale di crescita della personalità – di fronte ai suoi compagni
è lui che si prende la responsabilità dei propri atti. Da lì nasce il riscatto”, ha
dichiarato il ministro.

“Occorre ridare autorevolezza alla scuola e far rispettare le regole. Per rimettere
al centro il tema dobbiamo sottolineare il principio del rispetto, verso i docenti, i
dirigenti scolastici, verso gli studenti e i beni pubblici. Dobbiamo educare i ragazzi
alla cultura del rispetto. Da qui una serie di proposte, a partire dal
responsabilizzare le famiglie, dal docente tutor alla didattica personalizzata. Se mi
limito solo a sospendere per un anno un ragazzo io non faccio il bene della
società. È molto più importante coinvolgerli nei lavori socialmente utili, che fanno
maturare”, ha aggiunto Valditara.
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Il  ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
"Umiliazione? Ho usato un termi

Cerca
Il ministro Valditara nella bufera per le dichiarazioni sui giovani:
"Umiliazione? Ho usato un termine inadeguato"
Il ministro dell'Istruzione e del Merito alcuni giorni fa in un incontro a
Gallarate aveva parlato dei scuola del dovere e dell'umiliazione come
occasione di crescita, paventando l'introduzione dei lavori socialmente
utili. Ha risposto: «Confermo il messaggio, imparare l'umiltà di chiedere
scusa»
24 Novembre 2022
Creato da
(ansa)
Dopo il coro di critiche arrivano, a distanza di 3 giorni, le scuse del ministro Giuseppe Valditara sulle dichiarazioni
pronunciate a Milano. Il 21 novembre il ministro dell'Istruzione e del Merito della Lega ha partecipato a un evento a
Milano chiamato "Italia, direzione nord" promosso dall'associazione Amici delle Stelline e dall'istituto di ricerca
Osservatorio Metropolitano di Milano. Valditara ha parlato soprattutto degli episodi di violenza che avvengono in
classe e delle sue soluzioni: tra le altre cose, ha proposto l'introduzione dei lavori socialmente utili e di un metodo
«educativo» basato sull'umiliazione.
«Ho usato al momento un termine sicuramente inadeguato, confermo il messaggio: imparare l'umiltà di chiedere
scusa ‐ spiega il ministro ‐. Nel video del convegno di Direzione Nord a Milano ho utilizzato un termine che non spiega
affatto il senso del mio ragionamento. Stavo intervenendo su un episodio oggettivamente intollerabile, quello di uno
studente che ha preso a pugni una professoressa. Ho affermato che sospendere per un anno quel ragazzo non ha
molto senso, molto meglio responsabilizzarlo facendogli svolgere lavori socialmente utili alla comunità scolastica».
Valditara ha proseguito dicendo: «In questi casi ero e rimango pienamente convinto che realizzare il proprio errore,
imparare l'umiltà di chiedere scusa, affrontare il senso del limite e della responsabilità delle proprie azioni sia un
passaggio denso di significato formativo e culturale. Ammettere i propri errori significa realizzare che la realtà è più
grande del proprio Io. È un tema di cui talmente avverto l'urgenza, da persona prima che da ministro, che al momento
mi ha fatto utilizzare un termine sicuramente inadeguato, cosa di cui mi dispiaccio io per primo»
Ha poi concluso le scuse affermando: «Riconfermo, invece, totalmente il senso del messaggio: alla società
dell'arroganza occorre rispondere con la valorizzazione della cultura del rispetto e del limite e con la riscoperta del
valore fondamentale dell'umiltà».
Non mi pareva vero, allora sono andato a cercare su VD News. Un ministro dell'istruzione che parla dell'umiliazione
pubblica come strumento di crescita. La stigmatizzazione pubblica. Io sono favorevole ai lavori socialmente utili ma
credo, sommessamente, che questo sia fascismo. pic.twitter.com/KmE3fgBsEI
‐ Luca Bizzarri (@LucaBizzarri) November 24, 2022
Ma la toppa forse non nasconde il buco. Quanto afferma il ministro dell'Istruzione e del Merito (nome coniato
appositamente in questa legislatura), denota una ignoranza dei processi pedagogici ed educativi che ogni docente di
scuola, per ogni ordine e grado, dovrebbe essere tenuto a conoscere. Il percorso di cambiamento intrapreso dal
mondo dell'istruzione scolastica dell'ultimo secolo nel nostro Paese ha teso il più possibile ad eliminare l'umiliazione e
la punizione ferente nei confronti degli alunni perché, semplicemente, sono controproducenti e non portano alcun
beneficio a chi le subisce.
È interessante notare come Valditara parli di "società dell'arroganza" ma poi chiedendo scusa riconfermi la bontà del
primo messaggio pronunciato facendone un problema linguistico sul termine, che in realtà era perfettamente in linea
con il discorso generale espresso. L'utilizzo del caso limite di uno studente che ha usato violenza fisica contro una
docente è un escamotage retorico molto utile ma è anche un errore logico, perché riduce il fenomeno ad un suo
estremo. Fenomeno che in realtà è molto più complesso e si deve combattere in molti modi, ma difficilmente si
potrebbe auspicare il metodo "da caserma" dei lavori socialmente utili.
Le dichiarazioni del ministro hanno suscitato sgomento e condanna da più parti, che vanno dall'opposizione politica al
mondo dei docenti. Angelo Bonelli dell'Alleanza Verdi‐Sinistra ha sottolineato come quello usato sia un lessico proprio
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del periodo fascista: «Umiliazione? È questo governo che umilia il Paese. Che si usi questo linguaggio che ricorda il
Ventennio è una vergogna. Questo è un ministro che non può fare il ministro dell'Istruzione. È una vergogna avere un
ministro del genere».
Condividi

2 / 2
Pagina

Foglio

24-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 345



 Video Cronaca»

Scuola, Valditara rilancia i lavori
socialmente utili: "Evviva
l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano, il ministro all'Istruzione e al Merito Giuseppe
Valditara ha rilanciato la proposta di assegnare lavori socialmete utili per i ragazzi che
compiono atti di violenza o illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando per la collettività,
umiliandosi anche – evviva l'umiliazione che è un fattore fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti.
Da lì nasce il riscatto“, ha detto il ministro.

24 NOVEMBRE 2022
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Scuola, Valditara rilancia
i lavori socialmente utili:
"Evviva l'umiliazione"

All'incontro Italia-Direzione Nord a Milano,
il ministro all'Istruzione e al Merito
Giuseppe Valditara ha rilanciato la proposta
di assegnare lavori socialmete utili per i
ragazzi che compiono atti di violenza o
illegalità nelle scuole: "Soltanto lavorando
per la collettività, umiliandosi anche –
evviva l'umiliazione che è un fattore
fondamentale nella crescita della
personalità – di fronte ai suoi compagni è
lui che si prende la responsabilità dei
propri atti. Da lì nasce il riscatto“, ha detto
il ministro.
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Tusciaweb >Blocco Italia Mondo, >Italia Mondo, >Politica, >Scuola Cronaca,

Scuola - Il ministro dell'Istruzione e del Merito Valditara: “Se ci si limita a
sospendere i ragazzi c'è il rischio che facciano altri atti di teppismo, vanno
coinvolti nei lavori socialmente utili”

“Evviva l’umiliazione, fondamentale
per la crescita e la costruzione della
personalità degli studenti”

Giuseppe Valditara

Roma – “Evviva l’umiliazione, fondamentale per la crescita e la costruzione della
personalità”.

Lo ha dichiarato il ministro dell’Istruzione e del Merito Valditara a Milano
all’incontro Italia-Direzione Nord.

“Occorre ridare autorevolezza alla scuola e far rispettare le regole – ha detto il
ministro -. Per rimettere al centro il tema dobbiamo sottolineare il principio del
rispetto, verso i docenti, i dirigenti scolastici, verso gli studenti e i beni pubblici.
Dobbiamo educare i ragazzi alla cultura del rispetto. Da qui una serie di
proposte, a partire dal responsabilizzare le famiglie, dal docente tutor alla
didattica personalizzata.

“Se ci si limita a sospendere, il rischio è che quel ragazzo vada poi a
fare fuori dalla scuola altri atti di teppismo, o magari addirittura si
dia allo spaccio o magari si dia alla microcriminalità – ha aggiunto
ancora Valditara -. Quel ragazzo deve essere seguito, quel ragazzo
deve imparare che cosa significa la responsabilità, il senso del
dovere. Noi dobbiamo ripristinare non soltanto la scuola dei diritti,
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Informativa GDPR

24 novembre, 2022

ma anche la scuola dei doveri. È molto più importante coinvolgerli nei
lavori socialmente utili, che fanno maturare. Evviva l’umiliazione, che
è un fattore fondamentale di crescita della personalità. Da lì nasce il
riscatto. Da lì nasce la maturazione. Da lì nasce la
responsabilizzazione“.

“Il professor Valditara – ha replicato la deputata del Pd Malavasi– continua a
scambiare la scuola per un riformatorio e dopo i lavori socialmente utili e il
divieto di accedere al reddito di cittadinanza, oggi parla espressamente di
‘umiliazione’, cose che non si sentivano da almeno 100 anni. La questione è
molto semplice: uno così non può fare il ministro dell’Istruzione”.

                               Copyright Tusciaweb srl - 01100 Viterbo - P.I. 01994200564
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In Europa la maggioranza si sfalda contro
l’Ungheria ﴾e la Serbia?﴿
Cina, Ungheria e Serbia, i paesi a cui la maggioranza offre appoggio e simpatie.
Intanto sul piano nazionale c’è il via alla nuova linea: rigida contro la stampa, ma
morbida sugli evasori. A scuola, studenti da “umiliare”. 

Viktor Orban – Nanopress.it

Il governo di Giorgia Meloni sta attraversando un periodo di prove intense, sia sul fronte
interno che su quello europeo. Anche all’estero i segnali non sono confortanti. Tre campi
differenti dove il terreno è ugualmente scivoloso. Oggi a Bruxelles la coalizione di destra
si è spezzata, con Forza Italia che ha votato sì alla risoluzione del Parlamento europeo
contro l’Ungheria di Orban. L’Europa, insomma, vuole escludere l’Ungheria dall’erogazione
dei fondi monetari. In fumo per Viktor Orban andrebbero ben 7 miliardi e mezzo di
euro. 

Risoluzione anti Orban la destra si divide
Contro la risoluzione del Parlamento europeo hanno votato però Fratelli d’Italia e la Lega,
confermando le simpatie evidenti a tutti per le derive autoritarie interpretate dal filorusso
Orban. Due mesi fa l’Europa aveva etichettato l’Ungheria in un altro documento come una
“autocrazia elettorale”, deprezzandola in sostanza dalla sua originaria forma
democratica di governo. Dall’opposizione non sono mancate le controbattute. “Il governo
Meloni dovrà decidere se schierarsi dalla parte di Orban o da quella di tutta l’Unione europea
che pretende il rispetto dei più elementari diritti fondamentali”, ha detto Laura Ferrara,
europarlamentare in forza al Movimento 5 Stelle. 

La rottura europea della coalizione di maggioranza sul caso Orban altro non è che il
sintomo di un malfunzionamento del centrodestra, dove la rotella rotta di Forza Italia
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potrebbe incepparsi in maniera definitiva. Ma forse il voto del partito di Silvio Berlusconi,
il più europeista nella maggioranza e non in linea da tempo con gli alleati, è da intendersi
come il contrappeso di una politica che guarda comunque con facilità e
accondiscendenza ai leader autoritari, salvo poi rivolgersi col ringhio a quelli democratici.
Vedi il caso Macron e migranti in Francia. Durante l’incontro con Xi Jinping al G20 di Bali,
la premier Giorgia Meloni, poi, non ha osato toccare note dolenti come l’indipendenza di
Taiwan né i diritti umani in Cina, ma ha preferito portare l’attenzione sugli “interessi
economici reciproci”. Non è esattamente ciò che si aspettava dalla grand’Italia
prospettata nel discorso di insediamento della presidente del Consiglio.

Cosa è successo sulla Serbia oggi

Ancora esteri. Oggi il ministro degli Esteri Antonio Tajani ﴾Fi﴿ ha commentato come un
“successo” l’incontro, a sua detta pacificatore, avvenuto con i presidenti di Serbia e Kosovo
tre giorni or sono. “Il primo passo che è stato fatto concretamente ieri a Bruxelles dai
rappresentanti del Kosovo e della Serbia arriva il giorno dopo la visita che abbiamo fatto
insieme al ministro della Difesa, Guido Crosetto”, ha detto il ministro Tajani a margine di un
convegno, aggiungendo che “L’Italia vuole essere protagonista di pace nei Balcani, perché è
una regione europea, perché è una regione dove l’Italia è molto conosciuta, dove c’è la
presenza consistente dei militari italiani”. 

Aleksandar Vucic – Nanopress.it

La poesia della colomba di pace Tajani, però, non collima con la ratio di un paese
democratico che dovrebbe condannare con forza la Serbia, esplicitamente filorussa,
peraltro rea di aver rifiutato in toto le sanzioni verso Mosca. Una Serbia dove vige de
facto l’autoritarismo di Aleksandar Vucic, che si dota inoltre di un controllo pressoché
totale sulla stampa e usa l’indipendenza del Kosovo più come deterrente che come ragion
di Stato, spiegano gli analisti.

In Kosovo, poi, ci sono centinaia di militari italiani in forza alla divisione KFor, i nostri sono
lì con la Nato dal 1999 e non è una novità. Ma il dubbio legittimo è un altro. Perché
mandare Tajani insieme a Crosetto? Se così dobbiamo credere, in Serbia è stato inviato
un ministro della Difesa a parlar di pace.

Rispondendo in conferenza a una domanda sulle influenze della Russia, il ministro
Crosetto ha spiegato: “La Serbia non vuole farsi strumentalizzare da nessuno, ha una sua
postura, ha dimostrato una volontà di dialogo superiore a quella che mi sarei aspettato“. Ma
la “coerenza” con le verità sulla Serbia filorussa non è proprio totale.  

E la politica interna. Se la fenomenologia del governo Meloni lascia spazio a legittimi
interrogativi sia sui frangenti europei che su quelli degli esteri, il piano fattuale visto
dall’interno non è da meno. La recente conferenza stampa della premier Meloni ha
suscitato le reazioni di molti giornalisti non allineati. Da alcuni sono proferiti epiteti
pesanti, tipici del fishing e del “Profumo” di Patrick Suskind. Perché è la forma che conta. E
il tono sprezzante della premier Meloni rivolta ai giornalisti con fare di sufficienza è un
boccone amaro che altrettanto non è andato giù a nessuno. 

Omissis sul ministro dell’Istruzione Valditara: “Quel ragazzo deve essere seguito. Soltanto
lavorando per la comunità scolastica, deve lavorare per la collettività, non si perderà.
Umiliandosi anche. Evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale di crescita e nella
costrizione della personalità”, ha detto il ministro a Milano durante l’incontro Italia‐
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Direzione Nord, salvo poi ravvedersi.

Non vale la pena aggiungere altro, la sostanza comunicativa del dibattito politico e anche
quello pubblico sui social, sta radendo veramente il suolo. 

I provvedimenti pensati dal governo in tema erariale, poi, esprimono poco della destra
sociale e molto della destra populista. Da annoverarsi c’è un condono fiscale su multe e
cartelle esattoriali, che aiuta sì gli insolventi ma anche gli evasori. Un provvedimento
nefasto, che peraltro cozza con l’idea già arrugginita di senso dello Stato in questo paese.
Il condono fiscale della manovra finanziaria, seppur ridotto sotto i mille euro, altro non è
che un modo di presentare ai cittadini uno Stato transigente, che tollera la frode e poi
addirittura la condona. Ed è proprio ciò che cozza con gli ideali da super nazione tanto
rincorsi dalla premier Meloni.
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Polemiche sul ministro Valditara per la frase
sulle punizioni per i bulli | «Evviva l’umiliazione
perché fa crescere» – Il video

Autore : open.online

Polemiche sul ministro Valditara per la frase sulle punizioni per i bulli: «Evviva l’umiliazione

perché fa crescere» – Il video (Di giovedì 24 novembre 2022) Continuano le Polemiche nei

confronti del ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara, in merito alla proposta di assegnare lavori

socialmente utili per i ragazzi che compiono atti di violenza nelle scuole. Per il leghista che è

intervenuto all’evento organizzato a Milano il 21 novembre scorso dal titolo “Italia-Direzione Nord”,

«l’umiliazione» è un elemento determinante nella crescita degli studenti. frase che ha acceso le

Polemiche soprattutto oggi 24 novembre, dopo la pubblicazione di un estratto video da parte di

Repubblica. Nel suo discorso, Valditara provava a dimostrare come le istituzioni, ma anche le

famiglie debbano avere un ruolo centrale nell’affrontare comportamenti violenti dei ragazzi. Il

ministro ha un episodio ...

Facebook Tech and Games

Tik Tok Twitter

Instagram You Tube

Seguici in ReteBenvenuti alla Dragon House, la casa degli avventurieri di World of ...

Denial of Responsibility! Tutti i diritti Denial of Responsibility! Tutti i diritti Denial of Responsibility! Tutti i diritti Denial of Responsibility! Tutti i diritti Denial of Responsibility! Tutti i diritti sono riservati a open.online©sono riservati a open.online©sono riservati a open.online©sono riservati a open.online©sono riservati a open.online©

Leggi su open.online

Accedi Home Social Blog Ultima Ora Guida Tv Videogames Shopping Segnala Blog Social News Cerca

1
Pagina

Foglio

24-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 353



Commenta

   

Umiliazione | lo scrittore Affinati sulla frase del
ministro Valditara | “Nessun alunno va messo
fuori squadra | è la sconfitta di un educatore”

Autore : ilfattoquotidiano

Umiliazione, lo scrittore Affinati sulla frase del ministro Valditara: “Nessun alunno va messo

fuori squadra, è la sconfitta di un educatore” (Di giovedì 24 novembre 2022) “L’ultima cosa che

dovrebbe fare una scuola è umiliare gli studenti. Serve essere come don Lorenzo Milani ci ha

insegnato: maestri autorevoli e amici affettuosi anche con i più fragili”. È il pensiero di Eraldo

Affinati, scrittore di successo, professore da anni alle superiori e fondatore della “Penny Wirton“,

scuola gratuita di italiano per immigrati. Il ministro dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara,

nel corso dell’incontro Italia-Direzione Nord, ha parlato dell’Umiliazione come “fattore fondamentale

di crescita della personalità”. Poi lo stesso ministro ha chiesto scusa per le sue affermazioni.

Affinati, più volte finalista al premio Strega, autore tra l’altro di diversi libri sul priore di Barbiana e di Il

vangelo degli angeli, conosce meglio di ogni ...
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Valditara | “Evviva l’umiliazione | fattore di
crescita della personalità”

Autore : tpi

Valditara: “Evviva l’umiliazione, fattore di crescita della personalità” (Di giovedì 24 novembre

2022) Le parole del ministro dell’Istruzione sui lavori socialmente utili, pronunciate in occasione

dell’incontro Italia-Direzione nord organizzato a Milano, fanno discutere. Nel suo intervento, parlando

appunto dei lavori socialmente utili da proporre nel caso in cui uno studente violi le regole, Valditara

ha esaltato il concetto di umiliazione, definendolo “un fattore fondamentale di crescita personale”.

“Soltanto lavorando, soltanto umiliandosi – Evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale di

crescita della personalità – di fronte ai suoi compagni è lui che si prende la responsabilità dei

propri atti. Da lì nasce il riscatto”, ha dichiarato il ministro. “Occorre ridare autorevolezza alla scuola

e far rispettare le regole. Per ...
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Valditara e il ruolo sociale dell’umiliazione |
“Fattore fondamentale per la crescita di una
persona” – Video

Autore : ilfattoquotidiano

Valditara e il ruolo sociale dell’umiliazione: “Fattore fondamentale per la crescita di una

persona” – Video (Di giovedì 24 novembre 2022) “Occorre ridare autorevolezza alla scuola e far

rispettare le regole. Per rimettere al centro il tema dobbiamo sottolineare il principio del rispetto,

verso i docenti, i dirigenti scolastici, verso gli studenti e i beni pubblici. Dobbiamo educare i ragazzi

alla cultura del rispetto. Da qui una serie di proposte, a partire dal responsabilizzare le famiglie, dal

docente tutor alla didattica personalizzata. Se mi limito solo a sospendere per un anno un ragazzo

io non faccio il bene della società. È molto più importante coinvolgerli nei lavori socialmente utili, che

fanno maturare”. Lo ha detto il ministro dell’Istruzione, Giuseppe Valditara, all’incontro Italia-

Direzione Nord a Milano. Il ministro ha aggiunto che “soltanto lavorando, soltanto umiliandosi – evviva

l’umiliazione che è un Fattore fondamentale di ...
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Valditara | “Evviva l’umiliazione | fattore di
crescita della personalità”

Autore : tpi

Valditara: “Evviva l’umiliazione, fattore di crescita della personalità” (Di giovedì 24 novembre

2022) Nell’intervento pronunciato in occasione dell’incontro Italia-Direzione nord, organizzato a

Milano, il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara ha esaltato il concetto di umiliazione, parlando

dei lavori socialmente utili da proporre nel caso in cui uno studente violi le regole. Valditara ha

definito infatti l’umiliazione “un fattore fondamentale di crescita personale”. “Soltanto lavorando,

soltanto umiliandosi – Evviva l’umiliazione che è un fattore fondamentale di crescita della

personalità – di fronte ai suoi compagni è lui che si prende la responsabilità dei propri atti. Da lì

nasce il riscatto”, ha dichiarato il ministro. “Occorre ridare autorevolezza alla scuola e far rispettare

le regole. Per ...

Facebook Tech and Games

Tik Tok Twitter

Instagram You Tube

Seguici in ReteMondiali Qatar: follia in Arabia Saudita dopo la vittoria contro ...

Denial of Responsibility! Tutti i diritti Denial of Responsibility! Tutti i diritti Denial of Responsibility! Tutti i diritti Denial of Responsibility! Tutti i diritti Denial of Responsibility! Tutti i diritti sono riservati a tpi©sono riservati a tpi©sono riservati a tpi©sono riservati a tpi©sono riservati a tpi©

Leggi su tpi

Accedi Home Social Blog Ultima Ora Guida Tv Videogames Shopping Segnala Blog Social News Cerca

1
Pagina

Foglio

24-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 357
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Politica - Rientra nel progetto per il raddoppio del Museo del '900 -

"Non so a chi sia venuta l'idea di collegare l'Arengario attraverso

una passerella volante - ha affermato due sere fa all'evento

Direzione Nord al Palazzo delle Stelline. Aspetto ... ...

Leggi la notizia

Persone: vittorio sgarbi morgan

Organizzazioni: museo direzione nord

Prodotti: streaming

Luoghi: milano roma

Tags: sala musica

Sgarbi contesta ancora Sala: "No alla passerella
volante"
Il Giornale  310480  6 ore fa

Persone: vittorio sgarbi

giorgia meloni

Organizzazioni: milan

associazione nazionale comuni italiani

Luoghi: san siro milano

Tags: scontri sindaco

Persone: vittorio sgarbi

giuseppe sala

Organizzazioni:

associazione nazionale comuni italiani

Luoghi: san siro milano

Tags: abbattimento stadio

ALTRE FONTI (4)

San Siro, Vittorio Sgarbi: " Non voglio scontri"
San Siro, Vittorio Sgarbi: ' Non voglio scontri' 'Io ho
dovuto scontrarmi con il sindaco di Milano,
Giuseppe Sala' sul tema dell'abbattimento di San
Siro, 'e lui ha chiesto alla Meloni quali fossero ...

Affari Italiani  -  7 ore fa

Sgarbi sull'abbattimento di San Siro: 'Voglio richiamare l'importanza di essere
italiani'

Il sottosegretario alla Cultura, Vittorio Sgarbi ,
durante l'assemblea nazionale di Anci in corso a
Bergamo, ha detto di voler evitare l'abbattimento
dello stadio Giuseppe Meazza: 'Io ho dovuto ...

SportFace  -  9 ore fa

Sgarbi, dagli Uffizi a San Siro: le battaglie del sottosegretario
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Riforma Cartabia "in salvo":
da Nordio nessuna revisione
A via Arenula due gruppi di studio per definire solo le misure
transitorie. E Sisto: toccare le norme garantiste fa saltare il Pnrr

p
otremmo dire che lo scenario è
chiaro. Chiarissimo anzi. Anche
se, per carità, le incognite in politi-

ca non finiscono mai. Ma insomma, or-
mai è evidente che Carlo Nordio non
ha intenzione di modificare l'impian-
to della riforma Cartabia. Se non con la
invocata disciplina transitoria che faci-
liti il passaggio da un regime normati-

vo all'altro, e con misure strutturali, in
particolare sul fronte dell'esecuzione
penale, che consentano di rendere pra-
ticabili tutte le novità introdotte dalla
ex guardasigilli, soprattutto sul fronte
delle pene alternative. Sono due indizi
a corroborare tale scenario, e a suggeri-
re dunque che la parte garantista del te-
sto Cartabia non dovrebbe essere "ma-

L\ru.,olhamt,uileirclá;wttitA
iu I,rig3nLee da tetzo mondo

Rll i,rn ta Cari abia "in -.Ah o'":
da Nordio ne.,ta,a revisione

+1~..~~„ 
x

rumlwun~a'
alacoryw

nomessa" nella conversione del decre-
to 162, ora in Senato. Il primo indizio
consiste nelle dichiarazioni rilasciate
dal numero due di via Arenula, France-
sco Paolo Sisto, l'altro ieri sera a Mila-
no, a margine dell'incontro "Italia dire-
zione Nord".

ERRICO NOVI SEGUE A PAGINA 4

Nordio non toccherà
le riforma Cartabia:
da via Arenula solo
misuretransitoríe

Caiºi.cat dalle feste ➢legali
Metg. -tolap a deerem
hr. a:dgiudice-un pouere
rhr divrom arhivm
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SISTO: «PENE EXTRACARCERARIE GIÀ CONCORDATE CON L LE»

Nordio non toccherà
la riforma Cartabia:
da via Arenula solo
misure transitorie

ERRICO NOVI
SEGUE DALLA PRIMA PAGINA

a riforma Cartabia, dal
«i.punto di vista struttura-

le, resta esattamente co-
sì com'è», ha detto il vicemi-
nistro, «non ci possiamo per-
mettere dei divertissement
perché l'Europa ha già dato il
via libera ad alcuni fondi e do-
vremmo andare a ricontratta-
re, e questo non è consenti-
to». Difficile ottenere, sulla
volontà del dicastero di via
Arenula, un'interpretazione
più autentica. Le considera-
zioni di Sisto provengono, ol-
tretutto, da chi ha avuto mo-
do di confrontarsi a riguardo
non solo con Nordio ma an-
che con i due sottosegretari,
vale a dire Andrea Delmastro
e Andrea Ostellari, i quali a lo-
ro volta rappresentano, al mi-
nistero della Giustizia, Fratel-
li d'Italia e la Lega, i due parti-
ti che, nella maggioranza, più
potevano essere propensi a
un ridimensionamento delle
aperture contenute nella ri-
forma sul fronte delle pene ex-
tracarcerarie.
Ma oltre alle parole di Sisto
c'è, come detto, un ulteriore
dato molto concreto: a via
Arenulallordio ha voluto pre-
disporre due gruppi di studio
sulle modifiche tecnico-pro-
cedurali da apportare alla ri-
forma Cartabia durante l'esa-
me del decreto 162; ebbene,
laprima delle due commissio-
ni è concentrata sulla defini-
zione delle misure transito-
rie necessarie per gestire il
passaggio dal vecchio al nuo-
vo regime normativo, mentre
l'altro gruppo ha il compito
di mettere a punto gli inter-
venti necessari sul fronte del-

le strutture giudiziarie, per
esempio nelle attività degli
Uepe, gli Uffici per l'esecuzio-
ne penale esterna. Ecco: da
queste due commissioni mi-
nisteriali dovranno essere
prodotte le proposte di emen-
damenti governativi al decre-
to 162, sul quale ieri si sono
svolte le prime audizioni in
commissione Giustizia al Se-
nato (come riferito
dettagliatamente in altro
servizio del giornale, ndr),
e che seguirà un iter velocissi-
mo. Da via Arenula sono cioè
già in fase di scrittura quelle
integrazioni necessarie a sod-
disfare le esigenze di coordi-
namento tecnico-normativo
e organizzativo avanzate dal-
la magistratura (e ribadite,
sempre nelle audizioni di ie-
ri, dal presidente Anm Giu-
seppe Santalucia). Ma non
c'è alcunché - fra quanto i due
gruppi di lavoro allestiti al mi-
nistero hanno alla loro atten-
zione - che riguardi il merito
della riforma Cartabia. E che
possa dunque ridimensiona-
re il provvedimento sul fron-
te delle misure extracarcera-
rie.
Ora, è evidente
che il Parla-
mento resta so-
vrano. Ma è
evidente pu-
re come inter-
venti del Se-
nato e della
Camera che
contraddices-
sero la pro-

spettiva del ministro sarebbe-
ro insostenibili, anche consi-
derati i tempi stretti imposti
sulla legge di conversione. Va
anche detto che, sempre
nell'incontro milanese
dell'altro ieri sera, Sisto è sta-

to nettissimo anche quando
ha spiegato come, nella stessa
Manovra del governo Melo-
ni, gli interventi immediati
sul fronte giustizia riguardi-
no proprio il rafforzamento
dell'esecuzione penale ester-
na: «In legge di Bilancio ab-
biamo indicato alcune priori-
tà, come le assunzioni di per-
sonale sia nella polizia peni-
tenziaria sia negli uffici giudi-
ziari: c'è un'esigenza relativa
alla esecuzione esterna per le
nuove pene sostitutive, in mo-
do da garantire delle pene a
misura d'uomo, a misura
d'imputato, diverse dal car-
cere, per problemi di so-
vraffollamento». La
svolta di Cartabia, per
quanto suscettibile for-
se di ulteriori futuri al-
largamenti, non può
essere contraddetta.
E tale assioma trova
conforto persino nella
Manovra che l'esecuti-
vo Meloni si appre-

sta a varare.
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ILMILANISTA  NEWS-MILAN

l’architetto Boeri, padre del noto Bosco
Verticale a Milano, ha voluto dire la sua sullo
stadio progettato da Populous.

Redazione Il Milanista 23 novembre - MILANO

Il sogno di Milan ed Inter di costruire un nuovo stadio
va avanti da circa tre anni, senza ancor aver messo un
mattone. L’idea dei club è quella di abbattere il vecchio
Giuseppe Meazza e ricostruirlo da zero.

Finora le buone intenzioni del Comune non hanno
portato a nulla di concreto, scontrandosi anche con
chi considera un nuovo San Siro come una struttura
non dispensabile. Nelle ultime ore è arrivato un parere
sul progetto che rischia di complicare ulteriormente il
via libera alla costruzione dell’impianto. Le parole
dell’architetto Stefano Boeri, simbolo dello stile
milanese, hanno spiazzato in tanti.

Intervenuto a margine del convegno “Italia –
Direzione Nord“, l’architetto Boeri, padre del noto
Bosco Verticale a Milano, ha voluto dire la sua sullo



NEWS MILAN Nuovo San Siro, altri guai in vista: il
parere del noto architetto….

News milan:
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stadio progettato da Populous.

“Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro
e che andrà comunque rimesso a posto, si riesce a
mettere lo stadio in una posizione secondo me più
intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che
sono in qualche modo decisioni che hanno messolo
stadio troppo vicino alle residenze ed agli edi ci
popolari. Questo per me è un problema”.

Stefano Boeri ha proposto un’alternativa a La
Cattedrale, disegnando quasi per diletto lo Stadio
Bosco, ovvero un impianto circondato dal verde e
contornato nella struttura di piante e alberi: “Il
progetto l’avevo presentato soprattutto per dire che si
può fare di meglio usando il progetto vincitore.
Chiaramente è una gara, quindi il vincitore va
rispettato. Che poi ci sia un problema complessivo di
ripensamento su quell’area è un rischio”.

Tutta la Serie A TIM è su DAZN. Attiva ora il tuo abbonamento! Per te,
allo stesso prezzo, anche il quotidiano digitale La Gazzetta dello
Sport.

Leggi i
commenti

News milan:
tutte le notizie

23 novembre 2022 (modi ca il 23 novembre 2022 | 09:40)
© RIPRODUZIONE RISERVATA
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IL DIBATTITO

Ministro Valditara
la nostra scuola
non è un tribunale
VIOLAARDONE

A Talditara parla della scuola del
V futuro e si appella a una peda-
gogia che proviene dal passato più
remoto. -PAGINA27

.~.

LA STAMPA ~ TAMPA ®

(Questa manovra e senza visume '
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VALDITARA, LA SCUOLA NON È U TRIBUNALE

VIOLA ARDONE

1 ministro per l'Istruzione e il
Merito Giuseppe Valditara, du-
rante la diciassettesima edizio-

 ne di "Italia Direzione Nord" a
Milano, parla della sua idea di scuo-
la del futuro appellandosi a una pe-
dagogia che proviene dal passato
più remoto. Se un alunno si comporta ma-
le, dice Valditara, se contravviene al rego-
lamento di istituto, se danneggia qualcosa
o ha atteggiamenti violenti o se, addirittu-
ra, arriva a occupare la scuola per protesta-
re contro chi è al potere, deve essere san-
zionato, così impara. Insomma, si va
dall'alternanza scuola-lavoro, all'alternan-
za scuola-lavoro-socialmente-utile.
La scuola però non è un luogo di corre-

zione ma un luogo di formazione. Non
un tribunale che commina multe, pene e
sanzioni, ma un posto in cui ogni giorno
si coltiva una concretissima utopia: quel-
la di rendere liberi.
Senza contare che il dirigente dovreb-

be entrare nel merito del "reato" per com-
minare la pena adeguata. Valditara cree-
rà un apposito codice penale scolastico?
O tutto sarà lasciato all'arbitrio del presi-
de? Una dirigente di Caltanissetta spedi-
rà l'alunna scostumata a rimuovere deie-
zioni canine dai marciapiedi per una set-
timana, e uno meno giustizialista di Can-
tù obbligherà il colpevole a grattare i
chewing gum da sotto ai banchi? E negli
istituti religiosi? Basteranno un'Ave Ma-
ria e due Padre Nostro?
Non scherziamo. Non si ridà autorevo-

lezza ai docenti sottoponendo gli alunni a
un regime punitivo, ma stanziando risor-
se che permettano loro di lavorare in mo-
do dignitoso, con classi non eccessiva-
mente numerose, in aule fornite della
strumentazione necessaria, non facendo-
li affogare nella burocrazia, fornendo agli
studenti insegnanti di sostegno, supporto

psicologico, palestre, libri compu-
terecc.

L'unico lavoro socialmente utile
per uno studente è evidentemente
studiare. Non è un tribunale, la
scuola. Non vi sono sanzioni acces-
sorie, multe, attenuanti. E non è ve-

ro che, come sostiene Valditara nel corso
dello stesso intervento, i ragazzi sono dei
rammolliti senza voglia di vivere che gal-
leggiano sulle spalle delle famiglie. Gli
alunni non sono arbusti da raddrizzare
ma giardini da esplorare.
La classe è il luogo della discussione e

del confronto. E non lo dice qualche peri-
coloso esponente dei centri sociali ma
una elegante signora del secolo scorso
che propugnava una scuola "senza premi
né castighi", in cui il criterio del merito e
della punizione fossero sostituiti da quel-
lo della condivisione e della crescita. Si
chiamava Maria Montessori e i suoi meto-
di di insegnamento sono diffusi ancora og-
gi nelle scuole di tutto il mondo.
Perché, avederbene, la punizione è pro-

prio l'altra faccia della medaglia rispetto
al "merito", lemma che è stato inopinata-
mente affibbiato all'intestazione del mini-
stero più bistrattato nella storia dei gover-
ni italiani (e non solo da questo): quello
dell'Istruzione.
Non ci piace la scuola poliziottesca, la

scuola dalla manetta facile, la scuola puni-
tiva. Certo che i comportamenti violenti
vanno stigmatizzati. Certo che bisogna
far rispettare le regole, ma con i tempi e i
modi che l'organismo scuola prevede: il
coinvolgimento dei genitori, il confronto
con la classe, il dialogo con l'alunno. "Sor-
vegliare e punire", per riprendere le paro-
le diunnoto saggio diFoucaultsugliistitu-
ti carcerari non possono essere il compito
della scuola. —

t7FPNOfJUaONF R196iVATA
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Memo Remigi, sentenza Bernardini De
Pace: "Forse la querela..."

23 novembre 2022

Annamaria Bernardini De Pace a proposito di Memo
Remigi:” “Gli ottantenni hanno una visione della vita
diversissima dalla nostra. Montesano, Memo Remigi..
Punirli trovo che sia un gesto ingeneroso e peggiore
dei loro gesti. Io se fossi Montesano farei una causa
alla Rai. La Rai avrebbe potuto non mandare in onda
quelle immagini. Jessica Morlacchi ha fatto bene a
non denunciare Memo Remigi perché chissà che  ne
faceva quella querela. Lui ha 80 anni, bisogna
rispettare gli 80enni! Ci sono le molestie e le non-
molestie. Alla  ne se qualcuno mi mette la mano sul
C lo considero maleducato, ma non è che poi devo
andare dallo psicologo perché la cosa mi ha
devastato. Se Jessica Morlacchi lo avesse
denunciato lo avrei difeso io gratuitamente”. 

Il fanstasma di Mark Caltagirone:Silvia To anin a
Verissimo ha intervistato Orietta Berti e le ha chiesto:
“Orietta dimmi tutto di Pamela Prati, ti voglio schietta
come tu sai essere“. Orietta ha  quanto detto al GF
Vip: “Pamela ha raccontato tutto la sua storia. Io le
ho detto che con il cuore posso esserle vicino, ma
con la mente no. Perché la sua è una storia così
inverosimile che io non ci posso credere…” 

E la Prati invece ha pubblicato la foto dei  ori che
Marco Bellavia le ha mandato a casa accompagnati
da un tenero bigliettino con la scritta :” Io ti aspetto.
Mi manchi? Marco”. Cosa ci dobbiamo aspettare? Lo
chiediamo direttamente a Silvia To anin.

Ivan Rota
Ivan Rota

Vai al blog

Condividi:

  

Esplora:

jessica morlacchi

memo remigi

annamaria
bernardini de pace

"Lo avete mangiato anche
voi?": Mario Giordano, veleno
puro sul governo | Video

PIÙ CHIARO DI COSÌ

"Come conquisteremo l'Italia":
il predicatore rivela il piano
segreto degli arabi

SENZA FRENI

INCHIODATO

Giannini contro Meloni? "Quando
l'ho letto...". L'ex direttore che lo
stronca, così

TUTTI MUTI

"I giornalisti? Mi ricordo che...":
Dalla Chiesa scatenata, gode
Giorgia Meloni

Cerca   

#Qatar2022 #Manovra #Podcast
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Anna Pettinelli da Mara Venier a Domenica In ha
detto che Selvaggia Lucarelli  avrebbe un po’ di colpa
per l’eliminazione del suo compagno Lorenzo
Biagiarelli da Ballando con le Stelle.“A me è
dispiaciuto che sia uscito. Io non ho capito perché
non hanno tirato fuori il salvacondotto ( i ballerini-
opinionisti Sarà Di Vaira e Simone Di Pasquale lo
potevano salvare), secondo me c’entra un po’ la
 danzata. Proprio non capisco, o meglio, mi sono
fatta una mia idea. Secondo me c’entra per com’è
fatta Selvaggia, visto che lei è una divisiva e secondo
me è per questo che i telespettatori non hanno
premiato Lorenzo.”

Una bestemmia al GF Vip? All'invito degli autori di
dirigersi nel confessionale, in una prima clip di usa
in rete sembra dire:”P…o Dio, che paura", parole Che
vedrebbero Edoardo Donnamaria squali cato. Ad un
secondo ascolto sembra dire:” Oddio, che paura”.
Rimaniamo in attesa.

Grande Fratello (co) Vip. Anche Alberto De Pisis é
positivo. E così il numero degli isolati era salito a sei:
Luca Onestini, forse il ‘paziente zero’, positivo
asintomatico che avrebbe passato il virus ai
compagni, e poi Charlie Gnocchi, Patrizia Rossetti,
Attilio Romita, Wilma Goich. Anche Pamela Prati,
ultima eliminata di puntata, è risultata positiva. Ieri
sera peró Goich e Rossetti si erano negativizzate.
Nikita Pelizon,sedotta da Luca Onestini, dice: “I
cricetini nella mia testa mi dicono di lasciar perdere,
ma non so se riuscirò a resistergli quando tornerà”. E
lui: “Mi sento come un leone in gabbia” . Lei poi é
dubbiosa.il di lei ex  danzato Valerio che,  aveva fatto
volare sopra la casa un aereo con la scritta: “Ci sono
e ci sarò”. Vabbé.

Micol Incorvaia non amerebbe lavarsi i capelli . A
dirlo Oriana Marzoli che ha detto a  Edoardo
Donnamaria: “Ma come facevi a stare con lei? L’ho
vista nel bagno e aveva i capelli sporchissimi!”.
 Antonella Fiordelisi, attuale  danzata di Edoardo
aggiunge: “Secondo me non si lava perché vuole
sembrare una ragazza qualunque come le donne a
casa, così si prende i loro voti”. Solidarietà femminile
al GF Vip…

 Lesbo trash al GF Vip:“Mi passavi davanti ogni giorno
mezza nuda e alla  ne… ci siamo divertite”, si dicono
Giale De Donà e Taylor Mega entrata a spronare
l’amica diventata sin troppo casta tanto da essere
soprannominata Suor Giale. Poi Taylor ripete di
essere stata a letto con Alberto De Pisis: lui aveva
ventotto anni e lei è stata la sua prima e unica
donna. De Pisis ha dichiarato di essere gay.

Edoardo Tavassi ha sempre dichiarato che Taylor
Mega è la sua donna ideale e Alfonso Signorini gliela
ha fatta incontrare. Il gie no era emozionatissimo,
ma poi ha assalito Oriana Marzoli che in settimana gli
aveva dato del “cesso”. Lite furibonda.

In evidenza

Video
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George Ciupilan ha ricevuto la visita della madre e
poi i video della nonna, del cugino e in ne del padre
violento che gli ha teso la mano. Il ragazzo ha
accettato di fare pace. Pare sia stato proprio lui a
chiedere di rivedere il padre.

Sarà contenta Belen Rodriguez a sentire il suo ex
parlare dei “piedini” che le faceva al ristorante. E che
é stata  la prima a mandargli il messaggio: “Come
stai?” Il conduttore gli : “Piedino fa rima con?”
Spinalbese intanto va sotto le coperte a fasi alterne
con Oriana Marzoli.

Occhi attenti e indiscreti hanno attentamente
osservato i tweet di Taylor Lianne Chandler,
bombastica ex  danzata di Michael Phelps, il
pluricampione di nuoto americano. Tra i tanti alcuni
fanno riferimento a "marachelle e segreti
olimpionici", "doppio olimpionico e doppio
divertimento", "primo olimpionico AB", "stallone
italiano"... Le foto ritraggono tutte senza ombra di
smentita Alessio Boggiatto, rivale di Phelps in tre
 nali olimpiche. Quanto ci sarà di vero?

Catch Claw’s :Spopola il Brunch a Forte dei Marmi.
Il Catch Claw’s ogni domenica abbandona il suo
cavallo di battaglia, e cioè una cucina basata su
sapori mediterranei con il pesce come protagonista,
per portare il Brunch (di stampo più cosmopolita) in
Versilia.

Un ricco bu et, dal salato al dolce, passando per
frittate, torte salate, carne, formaggi, pasta, ma
anche pancakes, marmellate e cheesecake;
immancabili sulla tavola imbandita i  nger food a
base di pesce.

Il tutto dalle 12 alle 16 non stop per poi essere
traghettati verso l’ora dell’aperitivo.

Le giornate di sole che hanno caratterizzato le
domeniche Versiliesi in questo inizio d’autunno,
hanno agevolato la presenza di turisti e locals che
hanno a ollato i tavoli all’aperto del Catch Claw’s,
dai quali si gode del tepore del sole autunnale
mentre si sorseggia un buon bicchiere di vino e si
gustano le prelibatezze che escono dalla cucina.

Tutto nel contesto di quello che a tutti gli e etti è
diventato un Art Restaurant per eccellenza, data la
presenza al suo interno di opere d’arte che vanno
dalla scultura (vedi l’”Uomo Vitruviano 2.0” di Tina
Bellini) alla pittura , con i coloratissimi quadri
dell’artista Francesca Falli.

       

Terremoto di magnitudo 6.1: le
prime immagini dalla Turchia

il sondaggio
Secondo voi i giornalisti faranno

la guerra alla Meloni?

VOTA
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Per l'Art Director Alessio Musella le opere si devono
integrare nello spazio in maniera armonica, la
piacevolezza nell’essere osservate non deve
diventare un obbligo perché troppo di impatto, non
bisogna mai dimenticare che la prima cosa alla
quale pensare, quando si parla di un Ristorante, è
rendere piacevole il tempo trascorso a tavola con
ottimo cibo in primis, e in secundis lasciare che
anche l’occhio trovi qualcosa di interessante che,
perché no. possa diventare piacevole argomento di
conversazione.Anche una semplice cena o un
pranzo, può diventare una vera experience se si
miscela la magia del buon bere e del buon cibo, con
la giusta colonna sonora e circondati dall’arte che
non ingombra, ma in punta di piedi
incuriosisce.Anche l'autunno in Versilia  può
riservare interessanti sorprese.

Segnate in agenda la data del 14 dicembre 2022;
saranno infatti rilasciate le proposte creative
elaborate da Gianni Bologna per la 59a edizione di
Filo.
Dal 14 dicembre 2022 “Geogra e Immaginarie” – i
temi dei “Dialoghi Creativi” della 59a edizione di Filo
elaborati da Gianni Bologna (responsabile creatività e
stile di Filo) – saranno disponibili online sul sito di
Filo. Abbandonate da tempo le nozioni di “tendenze”
e di “stagionalità”, Filo propone temi tessili incentrati
su una continua ricerca sul prodotto. In un costante
“dialogo creativo” tra il Salone e i suoi espositori, è da
questi temi che le aziende potranno trarre ispirazioni
per le collezioni che saranno proposte alla 59
edizione di Filo.

Vittorio Sgarbi, Morgan, Arturo Artom e Claudio
Cecchetto. Un poker d’assi Insieme sullo stesso
palco per raccontare le loro idee per il futuro del
Belpaese nella nuova edizione di Direzione Italia
Nord. Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto
Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore
lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il
viceministro Francesco Paolo Sisto e tre
sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon,
Matteo Perego di Cremnago ) sono stati tra i 60 ospiti
protagonisti della diciassettesima edizione di Italia
Direzione Nord – A True Event. Fantastica l’edizione
invernale della rassegna.

Guarda Anche da TaboolaContenuti Sponsorizzati
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Atm ha un problema, anzi piu' di uno

Arrigo Giana guarda al futuro e non si nasconde: "Si ipotizza situazione
molto problematica" Primo ingrediente: meno passeggeri. Secondo:
aumento spropositato dei costi. Un cocktail potenzialmente pericoloso
per Atm, la società che gestisce il trasporto pubblico a Milano. A non
nascondere qualche preoccupazione per il futuro, invocando l'aiuto del
governo, è stato l'amministratore generale del gruppo, Arrigo Giana.
Parlando a margine dell'evento "Italia direzione Nord" al palazzo delle
Stelline, nelle scorse ore il manager ha fatto il punto della situazione,
tracciando un quadro non proprio roseo, "sporcato" ancora ‐ inevitabilmente ‐ dai riflessi dell'emergenza covid. "Il
quadro generale è che stiamo affrontando ancora oggi una situazione in cui abbiamo un 22‐23% in meno di passeggeri
e abbiamo una previsione di rincaro dei costi dell'energia di quattro volte tanto", ha ammesso Giana. Quindi: "È chiaro
che la somma di questi due effetti ci fa ipotizzare una situazione nel 2023 molto problematica", l'ammissione del
numero uno della società meneghina. "Ci auguriamo che nelle discussioni di queste ore il governo ne tenga conto e
salvaguardi quei fondi che sono stati ipotizzati a sostegno delle aziende per tutelare i conti economici delle imprese
rispetto al caro energia", l'auspicio di Giana. Che ha poi ribadito la sua richiesta di aiuto al neonato esecutivo guidato
da Giorgia Meloni. "Il governo in questo momento, da quello che ci risulta, nella bozza di finanziaria ha previsto 850
milioni circa per il ripiano delle perdite che abbiamo subito negli anni scorsi, quindi sarebbero stanziamenti per il 2023
ma ‐ ha spiegato il dirigente di Atm ‐ si riferiscono alle perdite di passeggeri che abbiamo avuto nel 2021. Quindi, con
un ritardo di quasi due anni, che già è un tema per noi". E non è finita qui. Altri fondi ci sono, "ci risulta 450‐500
milioni per il caro energia. Anche qui ci auguriamo che questi soldi vengano mantenuti perché non è affatto scontato:
se il governo dovesse fare delle scelte, ci auguriamo che siano scelte a favore del trasporto pubblico locale e quindi che
sul trasporto pubblico locale ci sia un investimento". Giana ha poi rimarcato che spera che "questi soldi vengano
redistribuiti in maniera tale, sia in termini di tempi che di criteri di ripartizione, che possano ‐ ha concluso ‐ servire
subito per le aziende ed essere immediatamente un aiuto". Per muoverti con i mezzi pubblici e in sharing nella città di
Milano usa la nostra Partner App gratuita
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Dalla verniciatura delle aule alla pulizia dei giardini scolastici: lavori
socialmente utili agli st

Fa discutere, anche gli ospiti di " Mattino Cinque News ", la proposta di
lavori socialmente utili agli studenti indisciplinati da parte del ministro
dell'Istruzione Giuseppe Valditara. Da "aiutare a riverniciare le aule" fino a
" pulire i giardini scolastici LEGGI ANCHE > Torino, furto‐rapina in
tabaccheria con la tecnica dell'ipnosi "Quando io ero un bambino, il
maestro era il maestro con la emme maiuscola ", spiega il politico durante
il convegno Italia Direzione Nord, organizzato al Palazzo delle Stelline di
Milano,  a  distanza di  qualche giorno da un video virale in cui
un'insegnante di una scuola di Rovigo veniv a colpita in testa da due pallini esplosi da una pistola ad aria compressa
Così non si può più andare avanti ", ribadisce Valditara. Contenuto sponsorizzato ROMA Opzione Donna è già una
gigantesca discriminazione contro le donne. Collegarla al numero dei figli è una discriminazione nella discriminazione:
non pensavo fosse possibile". Susanna Camusso, ex segretaria generale della Cgil e ora senatrice Pd , valuta la prima
legge di bilancio del governo Meloni come "triste e oscurantista, ci fa fare un improvviso salto all'indietro". Senatrice,
perché un giudizio così forte? "L'intera manovra è un'operazione di redistribuzione verso il basso. Si prende tra chi già
fatica a farcela per dare, poco, ai più poveri ancora. Mentre si amplia la flat tax a 85 mila euro per le partite Iva . Basta
farsi due conti su quanto pagano i lavoratori dipendenti di tasse sullo stesso livello di reddito". Ce l'ha con il taglio alla
rivalutazione delle pensioni all'inflazione da 2 mila euro lordi in su? "Si fa cassa tra chi con quella pensione regge figli e
nipoti per finanziare l'ennesima "Quota qualcosa" che contribuisce a disarticolare e scardinare un sistema
previdenziale avviato a diventare più flessibile con il contributivo. E invece si continua a irrigidire il sistema, fino a farlo
diventare penalizzante per le persone. Sono stati capaci di mettere anche un tetto all'importo della pensione di chi
sceglie Quota 41, oltre a quello dell'età a 62 anni. E di fare cassa pure sulle donne". Si riferisce a Opzione Donna con il
triplice vincolo? Fuori a 58 anni se con due o più figli, a 59 con un figlio, 60 senza figli. "Di fatto si alza l'età a 60 anni,
discriminando una misura già di per sé poco usata perché molto penalizzante per le donne, visto che chi è costretta a
sceglierla ci perde il 30‐35% dell'assegno col ricalcolo contributivo. Forse si vuole recuperare qualche risorsa per
finanziare il rialzo di pochi euro alle pensioni minime. Ma così si dimostra che in questo Paese la contribuzione delle
donne vale meno di quella degli uomini. Perché la Meloni non ha fatto Opzione Uomo, come pure aveva detto di voler
fare?". Invece ha introdotto il paletto dei figli. "Verrebbe da dire che questa ossessione sul numero dei figli sta
diventando un giudizio sulle donne. Come sempre dato per partito preso, con funzioni e ruoli assegnati alle donne
senza attenzione alle loro scelte. In Opzione Donna con figli e senza viene usata male una rivendicazione fatta propria
anche dai sindacati e dal movimento per le donne, cioè il riconoscimento del lavoro di cura delle donne. Ma lo si deve
fare per farti andare prima in pensione, non per decurtartela o farti uscire dopo". Qual è il suo giudizio sul mese
aggiuntivo di congedo parentale all'80% per le donne "Fa il paio con Opzione Donna. Si parla del congedo della donna
e non dell'uomo, la conferma di un bisogno di tornare ai ruoli e alla società patriarcale. Anche qui si riaffaccia l'idea
che ti riconosco se sei donna e fai figli, altrimenti non esisti. Un modo insopportabile di considerare la società che non
si confronta con le difficoltà delle giovani ragazze a costruirsi un'indipendenza e un posto non precario e subalterno. Si
continua a costruire un sistema in cui la maternità è solo un affare delle donne, anziché creare un obbligo pure sul lato
maschile. Un arretramento culturale e anche discriminatorio nei confronti dei padri. Ma così il lavoro di cura non si
ridistribuisce e rimane tutto sulle donne e gratuito". Reddito di cittadinanza, Del Conte: "Dal governo visione punitiva:
impossibile passare in 8 mesi da occupabili al lavoro" Si torna ai voucher. La sua Cgil li aveva combattuti con forza,
vincendo quella battaglia. Le fa effetto? "Benvenuto '800! Vogliono abolire il Reddito di cittadinanza come se la
povertà, così alta e diffusa in Italia, fosse una colpa e non un dramma. E nello stesso tempo si fa finta di non vedere il
lavoro povero, perché l'idea è che se sei povero è solo perché non lavori. Ignorando che si può essere poveri anche
lavorando. E se vale questo, vale tutto. Anche la conferma delle forme più estreme di precarizzazione e
mascheramento del lavoro nero, come il voucher". C'è anche un altro evergreen della destra: la social card. "Il ritorno
della social card mi fa sorridere, perché anche il Reddito di cittadinanza è una carta. Con una differenza fondamentale:
con il Reddito ti do uno strumento e ti responsabilizzo nelle spese. Qui torniamo all'idea di Tremonti, della povertà
come stigma, all'idea che era scandalo se compravi le scarpe al bimbo e non il cibo. Se poi la lotta all'inflazione si fa
con i negozi amici del governo dove spendere con la social card, allora siamo di fronte a un corporativismo spietato e

1 / 2
Pagina

Foglio

23-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 23



pericoloso. Mi chiedo infine: ma alzare il tetto al contante non doveva servire ai poveri? E gli diamo un'altra card?".
Pensioni, accise, condonoi: i nodi che hanno diviso la maggioranza in cdm Microsoft potrebbe guadagnare una
commissione in caso di acquisto di un prodotto o servizio tramite i link consigliati in questo articolo.
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Morgan: «I giovani non
hanno bisogno di talento,

ma solo di esempi»
«I giovani non hanno biso-
gno di essere motivati, ce
l'hanno la motivazione e
anche il talento e l'intelli-
genza. Devono semplice-
mente vedere delle cose de-
centi, hanno bisogno di
esempi».
Lo ha detto il cantate

Morgan intervenendo in
streaming da Montecito-
rio all'evento 'Italia - Dire-
zione Nord - insieme al sot-
tosegretario alla Cultura,
Vittorio Sgarbi, che vorreb-
be affidare all'artista un
ruolo nel ministero. «Se io
mi metto a raccontare cosa
c'è dietro a un brano di Lui-
gi Tenco - ha aggiunto - i
giovani mi stanno ad ascol-
tare». E comunque «io al
ministero non chiedo nien-
te, né ruoli - ha concluso -

io non sono uno che sta in
ufficio ma sono attivo nel-
lo spettacolo evado sul pal-
co»

CORI PRODUZIONERLiERVA7A

Roma Arte in Nuvola, buona la seconda
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Fa discutere, anche gli ospiti di "Mattino Cinque News", la proposta di lavori
socialmente utili agli studenti indisciplinati da parte del ministro
dell'Istruzione Giuseppe Valditara. Da "aiutare a riverniciare le aule" fino a "pulire
i giardini scolastici".

"Quando io ero un bambino, il maestro era il maestro con la emme maiuscola",
spiega il politico durante il convegno Italia Direzione Nord, organizzato al Palazzo
delle Stelline di Milano, a distanza di qualche giorno da un video virale in cui
un'insegnante di una scuola di Rovigo veniva colpita in testa da due pallini esplosi
da una pistola ad aria compressa.
 
"Così non si può più andare avanti", ribadisce Valditara.

SNACK VIDEO

VEDI TUTTI >

I PIÙ VISTI DI CRONACA

1. 'ndrangheta, pm: donna tra
capi, prima volta in Lombardia

2. Maltempo oggi in tutta Italia, a
Venezia il Mose ferma l'acqua
alta | La situazione più critica in
Campania

3. Omicidio Desirée, confermate in
Appello le 4 condanne: 2 sono
ergastoli

4. Maltempo, allerta arancione in
Campania e gialla in altre quattro

Tgcom24 | Cronaca

23 NOVEMBRE 2022 10:42

Dalla verniciatura delle aule alla
pulizia dei giardini scolastici: lavori
socialmente utili agli studenti
indisciplinati
“Mattino Cinque News” torna sulla proposta del ministro
dell'istruzione Giuseppe Valditara
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Home - Economy - A2A, Mazzoncini: “Extra-profitti marginali. Per termovalorizzatore a

Roma serve piano rifiuti”

A2A, Mazzoncini: “Extra-
profitti marginali. Per
termovalorizzatore a Roma
serve piano rifiuti”
La riflessione di Renato Mazzoncini, AD di A2A, sugli extr-profitti e il termovalorizzatore

di Roma, a margine del convegno IDN

Pubblicato il 23 Novembre 2022 di Alessia Liparoti

Era stato definito un piano ambizioso quando è stato presentato nel 2021. Oggi si rivela

resiliente, considerando gli strascichi della pandemia e lo scoppio della guerra in Ucraina.

Oggi, martedì 23 novembre, è stato presentato l’aggiornamento al Piano Strategico

2021-2030 di A2A in cui la multiutility ha annunciato un totale di 16 miliardi di euro di

investimenti in dieci anni, di cui cinque miliardi destinati all’economia circolare e

undici alla transizione energetica con una maggiore concentrazione sul mercato

domestico per le rinnovabili per recuperare l’autonomia energetica del Paese.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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L’impegno di Renato Mazzocini, Ad di A2A
In questo modo ha rinnovato l’impegno del Gruppo verso la decarbonizzazione, in

anticipo rispetto agli obiettivi comunitari. L’amministratore delegato, Renato

Mazzoncini, ha inoltre risposto a True-News.it rispetto alla proposta lanciata in

anteprima lunedì 21 novembre a Italia Direzione Nord dal ministro dell’Ambiente

Gilberto Pichetto Fratin riguardo all’introduzione di un tetto al prezzo delle rinnovabili

di 180€ al Megawattora.

“Sono favorevole al price cap – ha dichiarato Mazzoncini -.

Attualmente il clawback è pari a 58 euro, ovvero ciò che le aziende incassano in eccesso

lo danno allo Stato che lo utilizza per sostenere le famiglie. Quello del tetto del prezzo è

una soluzione migliore perché ciò significa che le bollette risulteranno più basse senza

necessità del successivo sussidio”. “Tuttavia – ha aggiunto l’ad – credo che il livello del

price cap vada definito su scala europea per una competizione equa tra nazioni e per

incentivare all’investimento nelle rinnovabili.

Noi lo stiamo facendo”.

Rispetto alla tassa sugli extra profitti il numero uno di A2A ha parlato di un impatto

contenuto per il Gruppo, rendendosi disponibile a fare la propria parte . “Oggi la

rimodulazione della tassa degli extra profitti ha avuto per A2A un impatto

marginale. Parliamo, per il 2022, di qualche decina di milione di euro. È interessante

capire come questa norma sarà interpretata dall’Europa che vorrebbe concentrarla sulle

aziende che estraggono gas, non su chi come noi lo utilizza per produrre energia.

Noi comunque la pagheremo e faremo la nostra parte.”

Il riferimento al termovalorizzatore di Roma
Non è mancato, sollecitato dalla stampa, un riferimento all’interesse nei confronti della

realizzazione del termovalorizzatore di Roma. “A2A detiene il 50% del mercato della

termovalorizzazione in Italia, è inevitabile che siamo interessati a tutti i progetti – ha

commentato Renato Mazzoncini -. In Sicilia ci siamo attivati per gli impianti di Catania e

Palermo. Per quanto concerne la Capitale, stiamo cercando di capire il piano di rifiuti per
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Roma.

Valuteremo la partecipazione”.

Mentre grazie al digitale la multiutility punta a una maggiore consapevolezza dei

consumi. “Faremo in modo che i contatori 2G possano consentire di fornire tramite app

un andamento in tempo reale del consumo così da avere un ruolo importante

nell’aiutare i nostri clienti nel controllo delle spese. Lo faremo completando l’installazione

su tutte le utenze attraverso Unareti”.

Guarda su

Renato Mazzoncini (AD A2A) a prop…

 

Risultati raggiunti e superati nei primi due
anni di Piano
Nei primi due anni del Piano decennale di A2A sono stati infatti realizzati investimenti

infrastrutturali per il Paese pari a 3,5 miliardi di euro.

Nell’ambito dell’Economia circolare il Gruppo ha finalizzato investimenti strategici in

impianti per il trattamento di rifiuti organici e scarti agroalimentari (Lacchiarella e

Cavaglià con capacità di produzione di circa 13 Mmc di biometano), per il trattamento dei

fanghi (Corteolona con capacità di trattamento 55 kton), per la depurazione (Gavardo,

Alfianello e Val Trompia con capacità di trattamento di circa 130 mila abitanti equivalenti)

e nella conversione dell’impianto Biofor (capacità di circa 5 Mmc di biometano).

In ambito M&A sono state finalizzate due rilevanti operazioni. Nel comparto dei rifiuti

industriali è stata conclusa l’acquisizione di TecnoA, azienda leader nel Centro-Sud Italia,

il cui polo impiantistico ha una capacità di trattamento di circa 300 kton all’anno di rifiuti,

finalizzata al di recupero energetico. Nel recupero di calore è stata portata a termine

l’operazione di acquisizione di Sea Energia, società che fornisce energia elettrica e

termica agli aeroporti di Milano Linate e Milano Malpensa e che ha l’obiettivo di favorire il

loro processo di decarbonizzazione.

A supporto della transizione energetica, nella prima fase di attuazione del Piano sono

stati acquisiti portafogli di impianti di generazione green per 436 MW di potenza

nominale attraverso due rilevanti acquisizioni: il portafoglio Octopus, esclusivamente

fotovoltaico di 173 MW, e i portafogli eolici e fotovoltaici Ardian pari a 263 MW. Queste

Manager d'Italia

True Blabla

Morto Giuseppe Bono, il“signore delle navi” italiane,decano delle impresepubbliche

Vicepresidenze, capigruppoe correnti: quante sono leopposizioni?
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operazioni hanno consentito al Gruppo di diventare il quarto player industriale nel

settore delle energie rinnovabili.

Nel corso del 2022 è stata acquisita un’ulteriore piattaforma di sviluppo FER, con

pipeline di progetti per 800 MW, fra i quali l’Impianto Eolico di Matarocco da circa 30

MW di cui è stato avviato il cantiere. Per sviluppare nuova energia flessibile a

supporto delle rinnovabili, sono state potenziate le centrali di Chivasso e Cassano;

sono state inoltre realizzate due cabine primarie per garantire la resilienza della rete

elettrica della città di Milano (Rozzano e San Cristoforo). Infine, l’acquisizione di clienti

retail da canali digitali ha superato le aspettative con oltre 180 mila nuovi clienti nei primi

due anni di piano.

Contesto macroeconomico e criteri di
aggiornamento del Piano
Un contesto geopolitico ed economico complesso e uno scenario energetico volatile

hanno caratterizzato il 2022: il prezzo dell’energia elettrica ha raggiunto picchi mai

verificati in passato toccando i 700 €/MWh lo scorso agosto, l’inflazione in area EURO ha

subito un’impennata raggiungendo il 10% a luglio ed il tasso di interesse Euribor a 12

mesi ha oltrepassato il 2% a settembre.

Se da un lato il quadro delineato ha generato grande incertezza economica, d’altra parte

ha reso ancora più attuali gli asset di crescita del Piano di A2A. Dall’Europa emerge infatti

una rinnovata spinta verso la decarbonizzazione e la necessità di accrescere il proprio

livello di autonomia energetica: in particolare il nuovo pacchetto REPowerEU, pubblicato

dalla Commissione Europea a maggio 2022, stabilisce una serie di misure volte a ridurre

rapidamente la dipendenza dai combustibili fossili e accelerare la transizione verde.

In Italia abbiamo assistito nei mesi scorsi a un rinnovato impegno nel supportare la

realizzazione di impianti volti a contribuire all’indipendenza energetica del Paese, ad

esempio con l’adozione di procedure più snelle per lo sviluppo di impianti fotovoltaici fino

a 20 MW, con il modello unico semplificato per installazione di fotovoltaico sugli edifici e

con incentivi fino al 40% in conto capitale per la produzione di biometano.

La forte attenzione all’autonomia energetica spinge a massimizzare la valorizzazione

delle risorse disponibili sul territorio per sbloccare il potenziale delle fonti

rinnovabili in Italia in coerenza con le principali linee di sviluppo del Gruppo.

L’incerto contesto economico e gli impatti generati (e.g. aumento costi di

approvvigionamento, incremento del valore nominale dei crediti, rateizzazione dei

pagamenti dei clienti e incremento del costo del debito) hanno reso opportuno un

aggiornamento dei prossimi anni di Piano in ottica prudenziale e con un maggior

focus sulla gestione dei rischi derivanti dal mutato contesto, rimodulando gli

investimenti, mantenendo invariati gli obiettivi sui 10 anni (16 miliardi di euro

cumulati fra il 2021 ed il 2030 in linea con il primo Piano decennale).

L’aggiornamento del Piano 2021– 2030, in continuità strategica con la versione

precedente, conferma l’economia circolare e la transizione energetica quali pilastri

dell’evoluzione di A2A, seguendo un approccio più selettivo sugli investimenti,

focalizzato sui business distintivi e sul mercato domestico e con una maggiore crescita

LEGGI ANCHE:

Chiudere i porti alla Cina non

renderà l’economia italiana più forte

Microsoft presenta la nuova eHealth

Experience: le frontiere della Sanità

Digitale

Quella strana voglia di purghe in Ita

Airways

Reinventing Cities Milano, che

macello all’ex Macello: pool
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organica. L’adozione di un approccio flessibile su investimenti e indicatori economico

finanziari sarà fondamentale per garantire stabilità al Gruppo.

Economia Circolare e Transizione Energetica
Economia Circolare e Transizione Energetica rafforzano il proprio ruolo chiave nel

favorire l’utilizzo efficiente delle risorse e contribuire ad accrescere il livello di

autonomia energetica dell’Italia. L’ampia disponibilità di fonti di energia rinnovabile e la

necessità di colmare il gap impiantistico nel trattamento e valorizzazione dei rifiuti

rappresentano oggi più che mai grandi opportunità per il Paese e il punto cardine della

strategia di A2A.

Sul fronte dell’Economia Circolare, A2A ha già investito oltre 1 miliardo di euro nel

biennio ’21-’22 e prevede a Piano investimenti complessivi pari a circa 5 miliardi di

euro, focalizzandosi sulla chiusura del ciclo dei rifiuti, sul recupero di materia, energia e

calore e sullo sviluppo delle bioenergie, conseguendo un EBITDA di 0,8 miliardi di euro

al 2030. Con l’aggiornamento del Piano, il Gruppo accrescerà la capacità di trattamento e

valorizzazione dei rifiuti consolidando il ruolo di leader nel Waste- to-Energy e un

posizionamento rilevante nel segmento del mercato del biometano. Grazie ai propri

investimenti, A2A disporrà nel 2030 di impianti in grado di produrre 1,9 TWh di energia

termica destinata al teleriscaldamento, 2,5 TWh di energia elettrica, e di impianti di

trattamento di rifiuti organici e scarti agroalimentari per produrre 170 Mmc di

biometano.

Facendo leva sulla leadership del Gruppo nell’ambito dell’economia circolare, A2A

lancerà il business di riciclo delle batterie al litio. Grazie a questo nuovo business, A2A

sarà in grado di trattare circa 10 kton di batterie ogni anno.

Il piano di A2A per la Transizione Energetica prevede investimenti complessivi pari a

circa 11 miliardi di euro, prevalentemente focalizzati sullo sviluppo delle energie

rinnovabili, flessibilità ed elettrificazione dei consumi, con un EBITDA obiettivo al 2030

pari a circa 1,7 miliardi di euro.

Gli oltre 2 miliardi di euro già investiti nel primo biennio di Piano hanno consentito ad

A2A di rafforzare la propria posizione nel campo della generazione da fonti rinnovabili

consolidando una piattaforma per lo sviluppo greenfield successivo. Entro il 2030, il

Piano mira a costruire un portafoglio da 5 GW tra idroelettrico, solare ed eolico, in grado

di produrre circa 9 TWh di energia green.

Per garantire una maggiore penetrazione delle fonti rinnovabili non programmabili, sarà

necessario investire anche sulla flessibilità del sistema elettrico. A tal fine, A2A

svilupperà un mix di soluzioni che contribuiranno all’aumento di 1,7 GW di nuova

flessibilità al 2030, grazie a un nuovo ciclo combinato a gas abilitato a blending con

idrogeno (vincitore di un’asta Capacity Market), un nuovo gas peaker (già autorizzato),

soluzioni di accumulo elettrochimico e potenziamenti volti ad aumentare il livello di

flessibilità degli impianti (di cui due già realizzati).

Prosegue inoltre l’impegno del Gruppo a supporto dell’elettrificazione dei consumi,

che sarà abilitata da investimenti nel rafforzamento e nello sviluppo della rete elettrica di

A2A, con la realizzazione di 16 nuove cabine primarie, la posa di 2.500 km di nuove reti e
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maggiore potenza di picco gestita. Lato mercato amplieremo la base clienti offrendo

nuove soluzioni VAS , promuovendo la mobilità elettrica e lo sviluppo della generazione

distribuita e dell’autoconsumo tramite solare small scale e Comunità Energetiche.

Nella visione di A2A, economia circolare e transizione energetica si integrano,

sviluppando sinergie tra le Business Unit. Al 2030, il Gruppo produrrà circa 13 TWh

complessivi fra energia verde e recupero energetico, combinando l’apporto di

idroelettrico, fotovoltaico ed eolico con quello del Waste-to- Energy e delle bioenergie.

La strategia di A2A per la stabilità
A2A può contare su diversi elementi che garantiscono stabilità al Gruppo e sui quali

continuerà a puntare nei prossimi anni alla luce dell’attuale contesto economico. Nel

business della generazione di energia, A2A dispone di un portafoglio diversificato di

impianti che garantisce margini stabili (circa 500 milioni di euro di margine di

contribuzione medio fra il 2013 e il 2021) e un basso profilo di rischio grazie a un

portafoglio diversificato per tecnologia, modello di ricavo (regolato vs mercato) e ambito

geografico.

Lo sviluppo degli impianti rinnovabili, elemento chiave all’interno del Piano Strategico, è

protetto dal presidio dell’intera catena del valore all’interno della BU Energia. L’ampia

base clienti retail è infatti in grado di garantire in arco piano l’acquisto e dunque la

copertura dell’intera energia rinnovabile prodotta. L’obiettivo per il 2030 è di

raggiungere i 9 TWh di produzione di energia elettrica da FER con una copertura

superiore al 100% da parte del mercato residenziale.

Per quanto riguarda la Business Unit Ambiente, il presidio dell’intera catena del valore

nel ciclo dei rifiuti consente di mitigare i rischi, con l’obiettivo di gestire e trattare

internamente nel 2030 l’85% dei 2 milioni di tonnellate di rifiuti raccolti al 2030. A livello

di capacità di esecuzione delle infrastrutture e di messa a terra degli investimenti, A2A

può sentirsi forte di una percentuale di oltre l’80% dei progetti previsti entro il 2026 già

realizzati o in corso. Il Gruppo può inoltre contare su potenziali upside rispetto agli

investimenti previsti a Piano, che potranno fungere sia da backup di iniziative sia da

accelerazione qualora si presentino le condizioni, ovvero da ulteriori sviluppi abilitati

tramite partnership.

Environment, Social & Governance
L’impegno in ambito ESG rimane al centro del Piano industriale, focalizzato su una

transizione equa, ecologica e condivisa. Una grande attenzione viene infatti posta alla

sostenibilità ambientale, allo sviluppo dei territori e delle comunità e alla valorizzazione

delle persone del Gruppo costruendo e diffondendo un approccio inclusivo nella cultura

aziendale.

Nell’aggiornamento del Piano 2021- 2030 vengono confermati i target di

decarbonizzazione che vedono A2A raggiungere il net-zero al 2040, con dieci anni di

anticipo rispetto agli obiettivi comunitari, e la strategia incentrata sull’incremento della

produzione di energia da fonti rinnovabili ed il ricorso a nuove tecnologie.

Nel 2022 sono state realizzate numerose iniziative nell’ambito della gestione delle
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risorse umane dedicate alla valorizzazione delle persone del Gruppo. L’approccio di A2A

alla diversità e all’inclusione si fonda sui principi di rispetto, integrità e sulla tutela

dell’individuo all’interno dell’ambiente di lavoro. Nell’ultimo anno è stato costituito un

Inclusion Team, avviato un piano d’azione sulle tematiche Diversity, Equity & Inclusion e

favorito l’inserimento lavorativo di persone destinatarie di protezione internazionale in

collaborazione con le onlus e l’UNHCR.

Nel 2022 è stato raggiunto il 48% di CdA del Gruppo con donne  ed il 25% di donne

manager: A2A continua a porsi obiettivi sfidanti per i prossimi anni (e.g. 90% CdA con

donne al 2030). Il 25% di dipendenti con disabilità sono stati inclusi in progetti di

valorizzazione e il 12% delle persone del Gruppo ha avuto obiettivi formalmente

assegnati: il target è di raggiungere il 100% per entrambi i KPI entro il 2030.

L’indice di frequenza infortunistica è atteso in
miglioramento continuo
È continuato il progetto Leadership in Health & Safety per diffondere sempre di più la

cultura del lavoro in sicurezza ed è stata avviata una Technical Academy per valorizzare il

know-how aziendale, favorire lo scambio di competenze fra le diverse generazioni e

ridurre i tempi di on-boarding dei neoassunti. Una grande attenzione è stata posta alla

gestione dei talenti con l’ampliamento e il potenziamento del percorso di Induction delle

risorse entrate a far parte del Gruppo, e la realizzazione di un programma di Mentoring

trasversale con l’obiettivo di promuovere lo sviluppo della cultura manageriale.

È proseguita inoltre l’attività volta a rendere sostenibile la Supply Chain, confermata dai

progressi ottenuti nel 2022 con il 60% degli ordini assegnato a fornitori valutati con

scoring ESG e la pubblicazione di una policy di Sustainable Procurement. Il Piano

conferma l’impegno nel raggiungere al 2030 un’incidenza dei criteri di sostenibilità nel

processo di vendor rating superiore al 30% e il 90% di ordinato assegnato a fornitori

valutati con scoring ESG.

Nel 2022 è stato inoltre rafforzato il presidio e il coinvolgimento dei principali

stakeholder sui territori di riferimento, coinvolgendo anche la catena di fornitura locale.

Sono stati realizzati 9 forum multistakeholder che hanno generato 30 proposte a valore

condiviso per supportare la transizione ecologica dei territori, ed è stata portata avanti la

promozione, attraverso campagne ad hoc, di iniziative di sensibilizzazione per adottare

comportamenti responsabili in termini di efficienza energetica e tutela delle risorse.

L’innovazione continua a rimanere strategica per creare un ecosistema aperto, diffuso e

interconnesso. Nel 2022 il Gruppo è entrato nei fondi Eureka e Tech4Planet e ha

impegnato 17 milioni di euro nello sviluppo di 7 startup, con focus su transizione

energetica ed economia circolare, tramite il fondo di venture principale A+360. A2A si è

inoltre impegnata a diffondere la cultura dell’innovazione stimolando la partecipazione

diffusa e continuativa dei dipendenti a diverse iniziative quali concorsi di idee e

programmi di intrapreneurship: nel corso dell’anno sono stati coinvolti oltre 3.000

dipendenti che hanno presentato più di 300 proposte innovative, da cui sono emersi 10

progetti concreti attualmente in fase di realizzazione.

Economy
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Home - Economy - “La città che cresce” a Italia Direzione Nord

“La città che cresce” a Italia
Direzione Nord
Innovazione, sostenibilità e sinergie pubblico-privato sono le chiavi per le città del futuro.

Il dibattito a Italia Direzione Nord

Pubblicato il 23 Novembre 2022 di Redazione

Periferie e nuovi sviluppi della città, attrattività per i giovani e sguardo verso il futuro.

Questi i temi al centro del dibattito “La città che cresce” a “Italia Direzione Nord – A

True Event”, evento arrivato alla diciassettesima edizione, svoltosi oggi a Milano al

Palazzo delle Stelline.

La città che cresce

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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Hanno partecipato Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo Città metropolitana,

Giovani e Comunicazione di Regione Lombardia, Gaia Romani, Assessora ai Servizi

Civici e Generali Comune di Milano, Sergio Urbani, Direttore Generale Fondazione

Cariplo, Igor De Biasio, CEO Arexpo, Alessandro Russo, Presidente CAP Holding.

“In questo momento Milano nelle fasce giovanili ha dei trend positivi in crescita.

Aumentano le immatricolazioni all’università, addirittura con un tasso maggiore

rispetto alla pandemia, anche in presenza – dichiara l’assessore Bolognini allo Sviluppo

Città metropolitana, Giovani e Comunicazione Regione Lombardia – qui esiste un

ecosistema fatto di pubblico e privato che crea una serie di condizioni che nonostante

tutto sono favorevoli anche per i giovani”.

Innovazione e sostenibilità per Gaia Romani

“L’innovazione e l’efficientamento non devono essere dei lavori fini a se stessi perché

servono ad aiutare i cittadini nelle loro comunicazioni con le amministrazioni –

racconta l’assessore Romani – è un lavoro molto lungo e ampio che richiede una

lungimiranza, non è facile in un periodo di crisi, ma credo anche che chi amministra

debba pensare ai prossimi 20/30 anni”.

Cruciale nello sviluppo delle città è l’attenzione riservata alle periferie, aspetto che

ribadisce anche Sergio Urbani, direttore generale Fondazione Cariplo: “Le periferie

sono il campo dove possiamo esprimere il nostro valore aggiunto.

Abbiamo in serbo parecchie risorse e idee. Servono ad esempio delle politiche abitative

che in Italia non ci sono da tanti anni perché non ci sono le risorse e anche il Pnrr non ha

destinato vere risorse in questo senso”.

La città del futuro
Anche zone che vengono spesso considerate periferiche racchiudono invece il

potenziale del futuro, come l’area Mind che sorge nella zona che ospitò l’Expo: “Prima

di Expo in quell’area c’erano solo campi e fra poco ospiterà invece 70mila lavoratori –

spiega Igor De Biasio, Ceo Arexpo – A Mind abbiamo messo a sistema settore

pubblico e privato insieme a ricerca e terzo settore.

Grazie a questo processo oggi abbiamo invertito la dinamica: vengono dall’estero a

Milano per avere un’accelerazione alla propria azienda”. Alessandro Russo, presidente

Cap Holding, ha sottolineato come finalmente “si sia superata l’idea che la sostenibilità

riguarda solo l’ambiente perché coinvolge al contrario tanti aspetti diversi dello sviluppo

delle città del futuro”.

IDN 2022 - La città che cresce con B…
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Giustizia, Sisto: nessuna modifica alla Riforma Cartabia

AgenPress . La riforma Cartabia entrerà in vigore così com'è: ci potrà
essere qualche ulteriore slittamento di qualche sua piccola parte, ma non
si può pensare di ritrattare la normativa con la Commissione Europea:
abbiamo già avuto tranche di finanziamento. Così il Viceministro alla
Giustizia Francesco Paolo Sisto , intervenendo nel corso di Italia Direzione
Nord  A True Event, in corso al Palazzo delle Stelline a Milano. Giunto alla
diciassettesima edizione, l'evento è promossa dall'Associazione Amici
delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con
Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo. La scelta di procrastinare l'entrata
in vigore al prossimo 30 dicembre, ha detto Sisto è dovuta al fatto che non eravamo ancora pronti: c'erano situazioni
ordinamenti e logistiche da sistemare. Perché una buona norma possa essere efficace, è necessario che la struttura sia
pronta ad applicarla. Tra i punti più dibattuti della riforma Cartabia, le nuove norme che disciplinano la cronaca
giudiziaria e affida ai capi delle procure la decisione su quali notizie possano essere rese note alla stampa. La riforma
ha avuto un pregio: ha avvicinato processo alla Costituzione ha detto il Viceministro. L'articolo 21 è un pilastro della
democrazia, ma gli articoli 3, 24, 25, 27 non sono meno importai. Non c'è un bene costituzionale più importante degli
altri: bisogna metterli tutti insieme e trovare una mediazione tra diritto di cronaca, la riservatezza e la presunzione di
non colpevolezza. Quel decreto è doveroso perché viene dall'Europa, aggiunge Vinicio Nardo , Presidente Ordine degli
Avvocati di Milano. Penso sia qualcosa di civile che porterà a un ridimensionamento dei modi e dei costumi e che
possa incidere anche sull'aspetto culturale. Di tutt'altro avviso Edmondo Bruti Liberati , magistrato ed ex procuratore
della Repubblica di Milano, che, pur condannando gli eccessi, ha ricordato che l'informazione sulla giustizia è un
elemento della democrazia. È interesse pubblico che la stampa possa conoscere cosa avviene ed eserciti il suo dovere
di critica verso chi esercita il potere giudiziario. Nel corso dell'incontro Sisto ha risposto alle critiche sul decreto anti‐
rave affermando che si rivolge chiaramente alla tutela dell'ordine pubblico e della salute pubblica. È indirizzato a beni
giuridici che non possono essere scambiati con scuole o manifestazioni in piazza. Io sarei per una modifica che preveda
l'inserimento nel testo dell'uso indiscriminato di sostanze stupefacenti per chiarire ulteriormente ed evitare che
qualcuno possa applicarlo al di là dei contesti appropriati. Quanto alla lunghezza dei processi: Nella manovra di
bilancio abbiamo indicato delle priorità come le assunzioni di personale, sia nella polizia penitenziaria sia negli uffici
giudiziari, ha detto Sisto. Da questo punto di vista, secondo Dario Bolognesi , Fondatore Studio Bolognesi  Avvocati
Penalisti d'Impresa, un aiuto potrebbe venire da una norma contenuta nella Riforma Cartabia: l'istituzione di
un'udienza predibattimentale nei processi che vanno a giudizio con citazione diretta. Apparentemente è un istituto in
più, ma potrebbe portare un grande vantaggio, poche il giudice del predibattimento avrà il fascicolo del pm e potrà
assolvere. Visto che un 40% di cause si fermano in udienza preliminare, potremo avere trovato una soluzione. Un'altra
ipotesi è quella di un'amnistia circoscritta, ha detto Guido Camera , Presidente Associazione Italiastatodidiritto. Circa il
30‐40% dei procedimenti sono cadaveri che camminano, se ne potrebbe parlare.
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Condividere

AgenPress. “Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo
l’industria italiana a livello mondiale nel settore edile
dove siamo stati per tanti decenni leader e dove
purtroppo iniziamo a perdere terreno”. È quanto ha detto
il Viceministro delle infrastrutture e della mobilità
sostenibili Edoardo Rixi a margine di Italia Direzione Nord
– A True Event, in corso al Palazzo delle Stelline a Milano.

“Credo che il Ponte sullo Stretto sia una grande sfida e un
grande Paese deve accettare una grande sfida”, , ha
aggiunto. “Purtroppo, quando sono stati fermati i cantieri
credo sia stato un grande errore perché ha bloccato lo
sviluppo del Mezzogiorno soprattutto delle reti
infrastrutturali. Ormai il nostro Paese non è in grado di
andare con un treno tirato solo da un paio di locomotive
che sono il Nord-Est e il Nord-Ovest. C’è bisogno di un
treno moderno che abbia più locomotori. Bisogna inizia a
fare in modo che anche quelle Regioni che per tanti anni
hanno faticato possano diventare appetibili agli
investimenti e per questo hanno necessità di
infrastrutturazioni importanti”.

A tal proposito, Rixi, ha anticipato che sono previsti
investimenti anche per il porto di Gioia Tauro: “È evidente
che quello scalo può generare un indotto soprattutto in
aree che oggi hanno importanti difficoltà dal punto di
vista industriale, se saprà avere un accessibilità sia
ferroviaria sia stradale e soprattutto se sarà sinergico
rispetto alle altre realtà del Paese”, ha concluso.
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Condividere

AgenPress. Oltre 100 relatori, 3 ministri, 2 viceministri
e 3 sottosegretari: sono alcuni dei numeri della
diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord presso la
Fondazione Stelline in Corso Magenta 61 a Milano, dal
titolo “Una nuova stagione”.

Arte e impresa hanno chiuso la giornata di lavori con
Vittorio Sgarbi, Sottosegretario di Stato al Ministero
della Cultura; Morgan, Musicista e Autore; Arturo
Artom, Cenacolo Artom; Claudio Cecchetto,
Produttore e discografico.

A meno di un mese dall’incarico Sgarbi ha parlato dei
progetti su si concentrerà il suo lavoro, tra i quali trova
spazio un albo nazionale dei tesori viventi, un controllo
sui contenuti televisivi perché “L’informazione può essere
libera, ma la formazione deve essere controllata.
Dobbiamo censurare il brutto che si vede in Rai”, ma “ho
anche intenzione di difendere Milano e il suo stadio dalla
volontà del sindaco di abbatterlo per costruirne un altro”,
ha detto.

E sul possibile incarico a Morgan: “Una persona capace di
fare musica, di mantenere il collegamento tra la musica
italiana e i giovani come Morgan,  merita un incarico per
la diffusione di queste grandi doti”.

“La cultura è l’unica certezza per i giovani, un elemento
imprescindibile su cui puntare perché hanno voglia di
imparare”, ha risposto Morgan.
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La proposta: lavori socialmente utili per gli alunni violenti a
scuola

di Alice Michielon
Creato il 22/11/22 alle 18:00, modificato il 22/11/22 alle 18:00

Home / Attualità / News
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L'attuale ministro all'Istruzione e il Merito, Giuseppe Valditara, ha
avanzato una proposta ampiamente dibattuta: utilizzare i lavori
socialmente utili come strumento per formare i giovani ragazzi che
mostrano un'indole violenta a scuola.

1  ·  La proposta di lavori socialmente utili a neet e studenti aggressivi

2  ·  La soluzione per gli alunni violenti

3  ·  Lo sgombero delle scuole (e non solo durante i rave)

4  ·  All’avanzamento del progetto, reazioni controverse

A Rovigo, una docente è stata di recente colpita da un proprio alunno

con una pistola ad aria compressa durante l'orario di lezione, e prontamente

ripresa da un telefono cellulare di uno degli altri studenti. Ma anche a Bari un

insegnante è stato aggredito dopo aver scritto una nota a un suo studente.

Sono però tanti, purtroppo, anche i casi di aggressione fisica e/o verbale dai

docenti verso i propri alunni, com'è accaduto in provincia di Pisa in seguito

Parte del gruppo  e 

Esplora

1 / 3
Pagina

Foglio

22-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 45



Video di Bianca Bonafede

La proposta di lavori socialmente utili a neet e studenti
aggressivi

La soluzione per gli alunni violenti

a una presa in giro da un ragazzo al professore. In generale, possiamo dire che

la scuola sta perdendo la propria autorità: a tal proposito, il ministro per

l'Istruzione e il Merito Giuseppe Valditara ha avanzato la proposta di

utilizzare i lavori socialmente utili per "punire" i giovani alunni violenti e per

formare i neet, ossia gli inattivi italiani.

00:00 / 00:00

“Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti. Educare i ragazzi alla cultura del

rispetto”: questo il concetto primario da cui si muove la proposta di Valditara in

merito alla gestione dei comportamenti violenti da parte degli alunni di

tutta Italia. E non solo: i lavori socialmente utili sarebbero da Valditara

ritenuti uno strumento di formazione per impiegare anche i cosiddetti neet,

ossia gli inattivi, tutti coloro che nel nostro Paese non studiano e non lavorano

e rientrano nella fascia d’età tra i 15 e i 34 anni. Rispetto all’applicazione del

metodo su questi ultimi le polemiche sono tante e di varia natura, tra cui: quanti

di questi in realtà sono costretti ad adeguarsi a un lavoro in nero e quanti

desidererebbero poter essere formati e non apparentemente "puniti" per una

condizione che spesso non dipende dalla propria forza di volontà ma da fattori

esterni?

— Giuseppe
Valditara (@G_Valditara) November 21, 2022

Serve una soluzione per contrastare gli episodi di #violenza in

#classe, prevedendo delle sanzioni nei confronti degli #studenti

che non rispettano le #regole: una cosa che mi è sempre parsa

molto valida sono i #lavori socialmente utili. L’ho detto oggi a

"Italia-Direzione Nord". pic.twitter.com/6SufmJFcYy

Anche per quanto riguarda invece l’utilizzo di questo strumento sugli alunni,

sono emerse opinioni contrastanti. Secondo Valditara, come egli stesso ha

specificato all’evento Direzione Nord, svoltosi presso Palazzo delle Stelline

di Milano, è necessario trovare strategie per combattere la violenza in aula

“anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti

che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre
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Lo sgombero delle scuole (e non solo durante i rave)

All’avanzamento del progetto, reazioni controverse

parsa molto utile sono i lavori socialmente utili". A lenire la tensione in aula,

potrebbe essere utile anche portare avanti una continuità di rapporto tra

docente e studenti, possibile solamente con l'introduzione di nuovi contratti. A

tal proposito, il ministro ha sottolineato che si batterà “perché ci siano delle

risorse nuove”. Sui neet, invece, parole ancora più dure: “lancerò una

proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a

un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di

giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società".

Leggi anche:

Carlotta, influencer con lode: l’eccezionale che diventa normale

Relazione con alunna 17enne: professore bandito dall'insegnamento

Giovani e adolescenti alla ricerca del futuro post-pandemia

Docente aggredito in classe dopo una nota: continua a succedere

Baby gang e violenza giovanile: cosa sta succedendo in Italia?

Secondo Rusconi, uno dei problemi insoluti più urgenti da risolvere è proprio

quello delle occupazioni scolastiche, che solo nel 2021 hanno portato a

un complessivo di ben 500mila euro di danni. “La denuncia obbligatoria

alle forze dell'ordine da parte dei dirigenti scolastici non ha ottenuto lo

sgombero delle scuole, pur essendo stato richiesto. Il ministro dovrebbe

intervenire su questo problema". In sostanza, la richiesta fatta al ministro

attuale sembra in linea con quello di altri colleghi del governo, come

Piantedosi.

Rispetto alle dichiarazioni del ministro, alcuni si sono espressi contrari. Se

secondo la guida del Cgil Francesco Sinopoli “appare evidente la visione

arcaica e paternalistica”; per Mario Rusconi, presidente dei presidi di Anp

Roma, la proposta non è una novità. “Lo Statuto degli studenti, in vigore sia

per le scuole medie sia per le superiori da oltre un decennio prevede una serie

di sanzioni verso quegli studenti che commettano atti indisciplinati, forme di

violenza o procurino danni alla scuola. Pertanto è applicabile anche a chi

occupa un edificio scolastico, interrompendo un servizio pubblico”, facendo

riferimento, anche, alle occupazioni scolastiche. “Siamo quindi d'accordo che

in questi casi si ricorra a misure come lavori socialmente utile, come le scuole

fanno da anni".
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IN EVIDENZA
Giana (Atm): meno passeggeri e più costi

II quadro generale è che stiamo affrontando ancora
oggi una attuazione in cui abbiamo un 22-23% in meno
di passeggeri e abbiamo una previsione di rincaro dei
costi dell'energia di quattro volte tanto. È chiaro che la
somma di questi due effetti ci fa ipotizzare un 2023
problematico». Lo ha detto ieri l'amministratore generale
di Atm, Arrigo Giana, a margine dell'evento "Italia
Direzione"Nord" al Pala77o delle Stelline di Milano. «Se il
governo dovesse fare delle scelte, ci auguriamo che
siano scelte a favore del trasporto pubblico locale».

~~11r1T.ANO

Pronto soccorso. trincea pericolosa
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Campania. Si sono fatte riu-
nioni con tre regioni, con la
Campania mai. Bene così. La
richiesta della Campania ave-
va obiettivi di merito e un
obiettivo politico: impedire
che il tema dell'autonomia
fosse condizionato e ipoteca-
to da una impostazione leghi-
sta. Nel merito, dicevamo nel
2019 esattamente le stesse co-
se dette oggi nel respingere la
sgangherata bozza di dise-
gno di legge presentata dal
Ministro, e ora accantona-
ta».
Cosa aveva detto Calderoli?
«Non so se chi parla in questi
giorni sia il presidente della
Campania Vincenzo De Lu-
ca, Maurizio Crozza che fa
De Luca, o un terzo De Luca
ancora». Calderoli ricorda in
un intervista al Corriere della
Sera che nel 2019 De Luca fir-
mò «una proposta d'intesa.

AUTONOMIA

De Luca ironizza
su Calderoli:
«Furbo, scopre
ora la Campania»
In Primo piano pag.5 Vincenzo De Luca, presidente

dem della Regione Campania

LA POLEMICA Scontro anche con il presidente lombardo. E La Russa chiosa: «La priorità resta l'unità della Patria»

De Luca provoca la Lega sull'autonomia
«Calderoli furbo, scopre
solo orala Campania»
II ministro: «Ma chi parla?
E Crozza? Poca memoria»

•• Scontro a più voci sull'au-
tonomia differenziata tra il
governatore della Campania
Vincenzo De Luca, il mini-
stro Roberto Calderoli e il
presidente della Lombardia,
Attilio Fontana. Con chiosa
di Ignazio La Russa che met-
te l'accento sulla priorità
dell'unità nazionale. «Leggo
dichiarazioni che mi rivolge
il (furbo) ministro Calderoli -
ha dichiarato De Luca - . In-
tanto, provo una profonda
commozione per il fatto che
un ministro per le Riforme si
accorga, dopo 4 anni, che fra
le regioni che chiedono un
confronto con il Governo
sull'autonomia c'è anche la

IIEGlONE
':01PA.NiA,

11 presidente della Campania, Vincenzo De Luca

E, in pratica, la Regione Cam-
pania che chiede quelle auto-
nomie che oggi, secondo non
so quale dei De Luca, divide-
rebbero il Paese. De Luca mi
attacca frontalmente, cerca
di costruire un fronte del Sud
contro l'autonomia e sostie-
ne che io stia cercando di
spaccare il Paese perché vo-
glio attuare la Costituzione.
Posizione sbagliata ma in sé
legittima. La sua proposta fa
riferimento a due pronuncia-
menti pro autonomia del
Consiglio regionale della
Campania. Comunque, sono
in tanti ad aver cambiato
idea».
Secondo Attilio Fontana
«non sta né in cielo né in ter-
ra questa contrapposizione
che alcuni governatori del
Sud vogliono proporre, cre-
do sia quella una situazione
estremamente rischiosa. Si ri-

schia di spaccare il Paese»,
ha detto ieri il presidente del-
la Regione Lombardia, Atti-
lio Fontana, durante l'evento
«Direzione Nord» al Palazzo
delle Stelline di Milano. E ha
aggiunto «De Luca ha cam-
biato idee improvvisamente.
A un certo punto disse che
erano pronti, legittimo cam-
biare idea ma è il motivo che
mi lascia perplesso. Questa
autonomia non va in nessun
modo a incidere sull'unità
del Paese».
In giornata è intervenuto
anche il presidente del Sena-
to, Ignazio La Russa: «L'auto-
nomia ci trova pienamente
d'accordo - ha detto la secon-
da carica dello Stato -. Io cre-
do trovi d'accordo tutti gli ita-
liani se non costituisce un
motivo di debolezza per l'uni-
tà nazionale. Quindi bisogna
contemperarla per esempio
con un'istituzione che faccia
da contrappeso». _> E.B.

111 Brescíaoggí
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Il viceministro Rixi: Ponte sullo Stretto
lancerebbe di nuovo industria italiana
Pubblicato il 22 Novembre 2022 | da Redazione

«Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo l’industria italiana a livello mondiale nel settore

edile dove siamo stati per tanti decenni leader e dove purtroppo iniziamo a perdere terreno».

È quanto ha dichiarato il viceministro Edoardo Rixi a margine di Italia Direzione Nord –

A True Event di Milano.

«Credo che il Ponte sullo Stretto sia una grande sfida e un grande Paese deve accettare una

grande sfida – ha aggiunto –. Fermare i cantieri credo sia stato un grande errore perché ha

bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno soprattutto delle reti infrastrutturali. Ormai il nostro

Paese non è in grado di andare con un treno tirato solo da un paio di locomotive che sono il

Nord-Est e il Nord-Ovest».

«C’è bisogno di un treno moderno che abbia più locomotori – ha evidenziato –. Bisogna

inizia a fare in modo che anche quelle Regioni che per tanti anni hanno faticato possano

diventare appetibili agli investimenti e per questo hanno necessità di infrastrutturazioni

importanti».

Rixi, poi, ha parlato del Porto di Gioia Tauro, sottolineando quanto sia evidente «che quello

scalo può generare un indotto soprattutto in aree che oggi hanno importanti difficoltà dal

punto di vista industriale, se saprà avere un accessibilità sia ferroviaria sia stradale e

soprattutto se sarà sinergico rispetto alle altre realtà del Paese». (rrm)

| Etichettato Ponte sullo Stretto
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Scuola, Ministro Valditara: "Lavori socialmente utili per studenti violenti"

Scuola, Ministro Valditara: "Lavori socialmente utili per studenti
violenti"
22 Novembre 2022
Redazione
3 minuti di lettura
Scuola, il Ministro dell'Istruzione e del Merito Valditara propone lavori
socialmente utili per studenti che non rispettano le regole nei locali
scolastici assumendo atteggiamenti violenti.
Indice
3 Occupazione delle scuole: le proposte
Scuola, lavori socialmente utili per gli studenti violenti . È la proposta del ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara , intervenuto ieri a "Italia ‐ Direzione Nord", l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano.
"Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei
confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole ‐ ha dichiarato il Ministro Valditara ‐ . Una
cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili" .
" Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti , rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici  ‐ prosegue
Valditara, che aggiunge ‐ verrà formalizzato un tavolo di lavoro per trovare soluzioni, che sia la didattica personalizzata
, l'intervento dello psicologo o sanzioni più efficaci ". Ciò su cui si punta, dunque, è restituire ai docenti la
consapevolezza del proprio ruolo, anche attraverso un aumento del livello retributivo.
La reazione del sindacato Anief
Pronta la risposta del sindacato Anief, Associazione Nazionale Insegnanti e Formatori, che si trova sulla stessa linea di
Valditara. "Rispetto a certi segni di inciviltà bisogna dare dei segnali ai ragazzi , ‐ ha affermato Marcello Pacifico ,
leader del sindacato ‐ il nostro compito deve essere quello di educare, le scuole non sono riformatori, non sono
carceri, ma non possono essere profanate e i ragazzi devono capire che ci deve essere rispetto per le istituzioni, gli
insegnanti e per tutta la comunità educante. L'idea di far fare lavori socialmente utili ‐ conclude ‐ è forte, ma certo un
segnale va dato" .
Cosa dice lo Statuto degli Studenti
Tuttavia, si tratta di provvedimenti che già avvengono da anni, come previsto dallo Statuto degli studenti attualmente
in vigore e come precisato dai presidi dell'Assoociazione Nazionale di Roma. "Lo Statuto degli studenti, in vigore sia
per le scuole medie sia per le superiori da oltre un decennio, prevede una serie di sanzioni verso quegli studenti che
commettano atti  indisciplinati, forme di violenza o procurino danni alla scuola  ‐ dichiara Mario Rusconi , presidente
dei presidi di Anp di Roma, che prosegue citando alcuni esempi ‐. Potrei citare al proposito molti esempi vissuti in
prima persona, ricordando il caso di un ragazzo che per punizione dovette riparare la porta della classe che aveva
preso a calci o di un altro che, avendo fatto uno scherzo macabro ad un compagno in gita scolastica, dovette servire
alla mensa della Caritas per una settimana " .
Occupazione delle scuole: le proposte
Altro nodo da sciogliere è quello delle occupazioni degli edifici scolastici da parte degli studenti.  In diversi casi la
denuncia obbligatoria  alle forze dell'ordine da parte dei dirigenti scolastici non ha ottenuto lo sgombero delle scuole
pur essendo stato richiesto. E la richiesta di Rusconi è quella di far sì che Polizia e Carabinieri  intervengano alla
richiesta del dirigente scolastico di sgomberare gli edifici.
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Mar, 22 Nov  Rixi: 'Investimenti per il porto di Gioia. Il Ponte sullo Stretto rilancer…    Cerca …
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Rixi: 'Investimenti per il porto
di Gioia. Il Ponte sullo Stretto
rilancerà l'industria edile'
Il Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili ha parlato di due

importanti temi per la città metropolitana di Reggio Calabria

 22 Novembre 2022 10:20 Comunicato

“Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo l’industria italiana a livello

mondiale nel settore edile dove siamo stati per tanti decenni leader e

dove purtroppo iniziamo a perdere terreno”.

È quanto ha detto il Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili

Edoardo Rixi a margine di Italia Direzione Nord - A True Event, ieri pomeriggio al

Palazzo delle Stelline a Milano.
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A Reggio arriva il 'Socio Club
Underground': 6 imperdibili
appuntamenti disco

  Sab, 19 Novembre 2022

Il catering dell’Hostaria
dei Campi, con la "buona"
cucina direttamente a
casa tua

Lhabouclette Académie,
a Reggio arriva la
'scienza del riccio'
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La società calabrese
'Tornatora Consulting',
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LEGGI ANCHE: Ponte sullo Stretto,

Princi: 'Fondamentale per lo sviluppo della

Calabria'

“Credo che il Ponte sullo Stretto sia una grande sfida e un grande Paese

deve accettare una grande sfida”, ha aggiunto. "Fermare i cantieri credo

sia stato un grande errore perché ha bloccato lo sviluppo del

Mezzogiorno soprattutto delle reti infrastrutturali. Ormai il nostro Paese

non è in grado di andare con un treno tirato solo da un paio di

locomotive che sono il Nord-Est e il Nord-Ovest. C’è bisogno di un treno

moderno che abbia più locomotori. Bisogna inizia a fare in modo che

anche quelle Regioni che per tanti anni hanno faticato possano

diventare appetibili agli investimenti e per questo hanno necessità di

infrastrutturazioni importanti".

LEGGI ANCHE: Ponte sullo Stretto,

Salvini: 'Fare quello che non si è fatto in 50

anni, la mia sfida da Ministro'

A tal proposito, Rixi, ha anticipato che sono previsti investimenti anche per il porto di

Gioia Tauro:

“È evidente che quello scalo può generare un indotto soprattutto in aree

che oggi hanno importanti difficoltà dal punto di vista industriale, se

saprà avere un accessibilità sia ferroviaria sia stradale e soprattutto se

sarà sinergico rispetto alle altre realtà del Paese”, ha concluso.

Politica Ponte sullo Stretto Porto di Gioia Tauro

Occhiuto ricorda Maroni:
'Il Paese perde un grande
dirigente politico'

CONTINUA A LEGGERE SU CITYNOW

POTREBBERO INTERESSARTI ANCHE

Rixi: 'Investimenti per il porto di
Gioia. Il Ponte sullo Stretto rilancerà
l'industria edile'

  Mar, 22 Novembre 2022

Reggina: Inzaghi studia
Cannavaro. In attacco si
torna al falso nove

Occhiuto ricorda Maroni:
'Il Paese perde un grande
dirigente politico'

Reggio - Redel apre le
imprese agli studenti:
successo per il PMI Day
di Confindustria

“Premio alla carriera” per
Alessandra Benedetto, la
karateka reggina della
Fortitudo 1903

La Volley Reghion vince
e convince: con La
Saracena arrivano tre
punti d’oro

Reggio, avvio dei
pagamenti per gli
assistenti educativi.
Entro Natale anche il Tfr

E' morto Roberto Maroni,
lottava da tempo contro
una grave malattia
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  ACCEDIABBONATI 

Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale
permetterà superare periodo pericoloso

Martedì 22 Novembre 2022, 18:31

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - Responsabilità sociale nell
economia e cultura come infrastruttura sono le chiavi per
uscire dalla tempesta perfetta così Vito Rotondi economista
che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell
ambito della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a
Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per
superare il periodo pericoloso in cui viviamo E necessario
rimuovere il concetto del futuro abbandonato . Partecipando
al panel su Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi ,
Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale nell
economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici.
E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana,
civica, professionale può interrompere lo stato generale di
ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali
sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e
dalla crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e
Società possono contribuire a creare Cultura per farne
linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché anche loro
possano coronare il sogno della propria vita .

Il rispetto dell economia sociale e dell intelligenza competitiva
ha concluso Rotondi - promuove il merito e favorisce il senso
di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto, indispensabile al
progresso della Società .

adv
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Studenti socialmente utili: e' bufera sulle proposte del ministro Valditara

«Servizi a favore della comunità per i violenti in classe e obblighi formativi
a chi non studia e non lavora» Milano. «Per chi non rispetta le regole e
compie atti violenti a scuola mi sono sempre sembrati validi i lavori
socialmente utili». Il Ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una possibile soluzione contro gli episodi di
violenza che coinvolgono i ragazzi tra le mura degli istituti scolastici
italiani. L'argomento, come anticipa all'evento Italia Direzione Nord al
Palazzo delle Stelline a Milano, sarà anche al centro di un tavolo che
cercherà di individuare degli interventi mirati per debellare il problema, tra cui, ad esempio «una didattica
personalizzata, l'aiuto di uno psicologo, sanzioni più efficaci, o ancora la chiamata alla responsabilità dei docenti, delle
famiglie e dei ragazzi». Secondo il Ministro infatti è necessario puntare su due temi: «In primis dobbiamo ridare
autorevolezza ai docenti e poi puntare sul rispetto verso gli insegnanti, gli altri studenti e i beni pubblici».
Autorevolezza che però «passa anche da un miglioramento retributivo e in questo senso abbiamo cercato di fare
qualcosa: è ancora poco, ma è sicuramente uno dei più importanti rinnovi contrattuali da tanto tempo a questa
parte». La proposta dei lavori socialmente utili per gli alunni violenti ha scatenato una pioggia di reazioni. Il segretario
Flc Cgil, Francesco Sinopoli, definisce le parole di Valditara figlie di una visione «arcaica e paternalistica» perché «ci si
limita a sanzioni e punizioni: niente si dice dello strisciante processo di ghettizzazione delle ragazze e ragazzi
provenienti dai contesti più difficili che recenti riforme, come quella degli istituti professionali, hanno amplificato». La
senatrice Cecilia D'Elia, rappresentante del Pd nella Commissione Istruzione, considera le dichiarazioni del Ministro
come il riflesso di «una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche» e aggiunge: «La scuola è un luogo di
educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale». Dello stesso avviso anche Peppe De
Cristofaro, capogruppo di Verdi e Sinistra: «Per noi occorre considerare i giovani come una risorsa da valorizzare e non
un problema da risolvere». Antonello Giannelli, presidente dell'Associazione nazionale presidi, sottolinea la necessità
di «interventi educativi e rieducativi, soprattutto in certi ambienti degradati dove magari è più facile cadere nei
comportamenti violenti. Bisogna tenere presente che l'aggressione nei confronti degli insegnanti è già un reato molto
pesante, aggravato dal fatto che il docente è un pubblico ufficiale. Sicuramente un tavolo su questi temi è importante
e urgente». La trova una proposta di buonsenso il senatore Roberto Marti della Lega, presidente della commissione
Cultura a Palazzo Madama: «Per combattere gli episodi di violenza nelle classi e tra i giovani è evidente che servano
iniziative che possano disincentivare certi comportamenti e favorire un maggior rispetto delle regole». Il Ministro
dell'Istruzione affronta anche un altro problema cruciale per il futuro del Paese, che riguarda l'alta percentuale di
Neet, ovvero di quei giovani che non lavorano, non studiano e non sono in formazione professionale. Secondo un
recente rapporto di Cgil e ActionAid, l'Italia è il paese europeo che ne ha di più: nel 2020 sono più di 3 milioni,
soprattutto donne (1,7 milioni). «Lancerò una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno un obbligo formativo  sottolinea Valditara  Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani
vivano alle spalle delle famiglie e della società». Per quanto riguarda invece l'edilizia scolastica, è in corso «un grande
monitoraggio a livello nazionale, perché siamo pienamente convinti che le tragedie del passato non debbano più
ripetersi». Il Ministro poi precisa di non avere interessi nel dare il nome a una riforma della scuola ma assicura di avere
in mente «una strategia riformatrice molto ampia». A cominciare dal completamento della riforma degli istituti tecnici
professionali perché «dobbiamo fare in modo che l'istruzione degli istituti tecnici diventi un percorso di Serie A» I
commenti dei lettori
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LA SFIDA

Rixi: «Il Ponte sullo Stretto? Rilancerà
l’industria edile italiana»
Il viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili
annuncia investimenti per il porto di Gioia Tauro

ULTIME MENU
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PUBBLICITÀ

MILANO «Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo l’industria italiana

a livello mondiale nel settore edile dove siamo stati per tanti decenni

leader e dove purtroppo iniziamo a perdere terreno». È quanto ha

detto il Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili

Edoardo Rixi a margine di Italia Direzione Nord – A True Event, ieri

pomeriggio al Palazzo delle Stelline a Milano. «Credo che il Ponte

sullo Stretto sia una grande sfida e un grande Paese deve accettare

una grande sfida», ha aggiunto. «Fermare i cantieri credo sia stato un

grande errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno

soprattutto delle reti infrastrutturali. Ormai il nostro Paese non è in

grado di andare con un treno tirato solo da un paio di locomotive che

sono il Nord-Est e il Nord-Ovest. C’è bisogno di un treno moderno che

abbia più locomotori. Bisogna inizia a fare in modo che anche quelle

Regioni che per tanti anni hanno faticato possano diventare appetibili

agli investimenti e per questo hanno necessità di infrastrutturazioni

importanti».

2 / 9

CORRIEREDELLACALABRIA.IT (WEB)
Pagina

Foglio

22-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 58



Investimenti anche per il porto di Gioia Tauro

A tal proposito, Rixi, ha anticipato che sono previsti investimenti

anche per il porto di Gioia Tauro: «È evidente che quello scalo può

generare un indotto soprattutto in aree che oggi hanno importanti

difficoltà dal punto di vista industriale, se saprà avere un accessibilità

sia ferroviaria sia stradale e soprattutto se sarà sinergico rispetto alle

altre realtà del Paese», ha concluso.

Se condividi l’informazione del Corriere della Calabria, se approvi il giornalismo

abituato a dire la verità. La tua donazione, anche piccola, è un aiuto concreto per

sostenere le battaglie dei calabresi.

La tua è una donazione che farà notizia. Grazie

PUBBLICITÀ
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Vedi anche

Raccontare l’unicità, e sottolineare il legame tra tradizione e innovazione
Sponsor - In collaborazione con Maserati

Coca-Cola: "Governo ed Europa sostengano di più le aziende"
Messaggio nella bottiglia: come cogliere la sfida dell'economia circolare
Sponsor - In collaborazione con Coca Cola
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Questo Natale fai un gesto di valore: dona alimenti terapeutici
Sponsor - UNICEF

Joselito Lab: il protagonista dell’ottava edizione è Eneko Atxa, tre stelle
Michelin
Sponsor - In collaborazione con Conad

Un weekend a Anversa? Segui Rubens tra musei, chiese e architetture nella
città di domani.
Sponsor - www.visitflanders.com
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Divani XXL e su misura: in casa è comfort assoluto
Sponsor - VanityFair.it

Pagamenti digitali sempre più facili grazie a servizi innovativi
Sponsor - In collaborazione con Huawei

'Ndrangheta, morto in carcere Vincenzino Iannazzo. Era ritenuto il boss di
Lamezia
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I pastai italiani investono in sostenibilità
Sponsor - In collaborazione con Edison

Assaggiare Copenaghen in 10 posti speciali
Sponsor - In collaborazione con VisitDenmark

La rinascita di Norcia
Sponsor - In collaborazione con Eni
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Da Bologna all'Italia intera: così la pasta è fresca per tutti
Sponsor - Arte della pasta

Tutta un'altra birra
Sponsor - In collaborazione con Radeberger

Tempo di Natale sotto la stella del Nord
Sponsor - Visit Denmark
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Dall'agri-feedstock all'idrogeno verde, i settori strategici per la transizione
energetica
Sponsor - In collaborazione con Eni

«C'è la 'ndrangheta dietro Nato Martino». La "scalata" dell'imprenditore punto
di riferimento dei clan a Reggio
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DI REDAZIONE DEL 22 NOVEMBRE 2022 ALLE ORE 21:25

La Giustizia al centro dell’ultimo panel di Italia Direzione Nord – A True Event, in corso

al Palazzo delle Stelline a Milano

“La riforma Cartabia entrerà in vigore così com’è: ci potrà essere qualche ulteriore

slittamento di qualche sua piccola parte, ma non si può pensare di ritrattare la normativa

con la Commissione Europea: abbiamo già avuto tranche di finanziamento”. Così il

Viceministro alla Giustizia Francesco Paolo Sisto, intervenendo nel corso di Italia

Direzione Nord – A True Event, in corso al Palazzo delle Stelline a Milano. Giunto alla

diciassettesima edizione, l’evento è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

La scelta di procrastinare l’entrata in vigore al prossimo 30 dicembre, ha detto Sisto è

dovuta al fatto che “non eravamo ancora pronti: c’erano situazioni ordinamenti e

Giustizia, Sisto, nessuna
modifica alla riforma
Cartabia

Non ci sono eventi previsti.

WebTV

PuntO al Direttore

EVENTI IN PROGRAMMA

Si è verificato un
errore.

Prova a guardare il video su
www.youtube.com oppure
attiva JavaScript se è
disabilitato nel browser.

Si è verificato un
errore.

Prova a guardare il video su
www.youtube.com oppure
attiva JavaScript se è
disabilitato nel browser.
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logistiche da sistemare. Perché una buona norma possa essere efficace, è necessario

che la struttura sia pronta ad applicarla”.

Tra i punti più dibattuti della riforma Cartabia, le nuove norme che disciplinano la cronaca

giudiziaria e affida ai capi delle procure la decisione su quali notizie possano essere

rese note alla stampa. “La riforma ha avuto un pregio: ha avvicinato processo alla

Costituzione ha detto il Viceministro. L’articolo 21 è un pilastro della democrazia, ma gli

articoli 3, 24, 25, 27 non sono meno importai. Non c’è un bene costituzionale più

importante degli altri: bisogna metterli tutti insieme e trovare una mediazione tra diritto di

cronaca, la riservatezza e la presunzione di non colpevolezza”.

“Quel decreto è doveroso perché viene dall’Europa”, aggiunge Vinicio Nardo,

Presidente Ordine degli Avvocati di Milano. “Penso sia qualcosa di civile che porterà a

un ridimensionamento dei modi e dei costumi e che possa incidere anche sull’aspetto

culturale”.

Di tutt’altro avviso Edmondo Bruti Liberati, magistrato ed ex procuratore della

Repubblica di Milano, che, pur condannando gli eccessi, ha ricordato che “l’informazione

sulla giustizia è un elemento della democrazia. È interesse pubblico che la stampa

possa conoscere cosa avviene ed eserciti il suo dovere di critica verso chi esercita il

potere giudiziario”.

Nel corso dell’incontro Sisto ha risposto alle critiche sul decreto anti-rave affermando che

si rivolge chiaramente alla tutela dell’ordine pubblico e della salute pubblica. “È

indirizzato a beni giuridici che non possono essere scambiati con scuole o

manifestazioni in piazza. Io sarei per una modifica che preveda l’inserimento nel testo

dell’uso indiscriminato di sostanze stupefacenti per chiarire ulteriormente ed evitare che

qualcuno possa applicarlo al di là dei contesti appropriati”.

Quanto alla lunghezza dei processi: “Nella manovra di bilancio abbiamo indicato delle

priorità come le assunzioni di personale, sia nella polizia penitenziaria sia negli uffici

giudiziari”, ha detto Sisto. Da questo punto di vista, secondo Dario Bolognesi,

Fondatore Studio Bolognesi – Avvocati Penalisti d’Impresa, un aiuto potrebbe venire da

una norma contenuta nella Riforma Cartabia: “l’istituzione di un’udienza predibattimentale

nei processi che vanno a giudizio con citazione diretta. Apparentemente è un istituto in

più, ma potrebbe portare un grande vantaggio, poche il giudice del predibattimento avrà

il fascicolo del pm e potrà assolvere. Visto che un 40% di cause si fermano in udienza

preliminare, potremo avere trovato una soluzione”.

Un’altra ipotesi è quella “di un’amnistia circoscritta”, ha detto Guido Camera, Presidente

Associazione Italiastatodidiritto. “Circa il 30-40% dei procedimenti sono cadaveri che

camminano, se ne potrebbe parlare”.
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“La revisione del reddito di cittadinanza si farà soprattutto per favorire l’inserimento nel mondo del lavoro, non sarà una chiusura

netta dal mese di dicembre, ma graduale nell’arco del 2023”. Così Claudio Durigon, Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali

ha introdotto l’incontro “DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI” organizzato nell’ambito della

diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord  dal titolo  “Una nuova stagione”, al quale hanno preso parte anche Cristina Tajani,

Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala, Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo Economico e

Politiche del Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for University, Innovation and Human Capital

Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi, Economist Advisor.

“Stiamo lavorando ad una norma ponte per creare una struttura pensionistica attraverso il dialogo e il confronto con le parti sociali–

ha aggiunto Durigon-. Per quanto riguarda il tema delle pensioni posso dire che la quota 41 è quella che vogliono anche i sindacati e

saranno circa 48mila le persone che potranno andare in pensione in questo periodo, a fronte degli 8mila della quota 102 del Governo

Draghi”.

Per favorire l’inclusione lavorativa alcuni strumenti risultano fondamentali. “Siamo di fronte ad un mondo che cambia molto

velocemente, in questo contesto formazione e orientamento rappresentano dei momenti cruciali per evitare la dispersione di risorse

umane, soprattutto tra le fasce giovani– ha detto Sala-. La collaborazione tra pubblico e privato è di fondamentale importanza perché

il sistema economico lombardo conta il 50% di piccole e medie imprese che devono essere coinvolte in questi processi”.

“Per accorciare la distanza tra le persone socialmente svantaggiate e il mercato del lavoro anche il ruolo dei Comuni è essenziale – ha

aggiunto Tajani– e l’integrazione tra strumenti amministrativi diversi può essere la chiave per superare l’arretratezza del Paese e

riformare le politiche attive”.

Secondo il Bollettino del Sistema informativo Excelsior, realizzato da Unioncamere e Anpal, la difficoltà di reperimento riguarda il 41,6%

delle assunzioni programmate, in aumento di quasi nove punti percentuali rispetto ad agosto 2021 quando il mismatch tra domanda e

offerta di lavoro riguardava il 32,7% dei profili ricercati.

“Al tema quantitativo si aggiungono anche il tema qualitativo e dell’orientamento che spesso non è strutturato né organizzato– ha
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spiegato Poggio-, bisognerebbe lavorarci in base alle attitudini dei ragazzi, così come bisognerebbe rafforzare la filiera tecnica per

sostenere l’industria 4.0,e portare il lavoro nelle scuole con percorsi duali”.

L’emergenza competenze e la necessità di acquisizione di nuove abilità nell’osservatorio privilegiato di ManpowerGroup riporta di una

situazione in cui alcuni processi di trasformazione hanno subito un’accelerazione per via della pandemia da Covid19.

“Queste trasformazioni veloci stanno cambiando il tessuto imprenditoriale e le relative esigenze – ha detto Gianantonio

Bison-. Bisogna lavorare su nuovi processi di reskilling e upskilling e analisi predittive affinché si possano creare maggiori incontri

tra domanda e offerta. Far rete mai come ora è diventato fondamentale”.

Sulla prevenzione delle crisi per un lavoro che riesca a guardare oltre, Rotondi ha concluso che “siamo di fronte ad un futuro

abbandonato e bisogna prendere nota di tutti gli strumenti idonei a fronteggiarlo. Dobbiamo immaginare la cultura come

un’infrastruttura su cui costruire il futuro per i giovani”.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione

Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Edoardo Rixi

“Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo l’industria italiana a livello mondiale nel settore edile dove siamo stati per tanti decenni

leader e dove purtroppo iniziamo a perdere terreno”. È quanto ha detto il Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili

Edoardo Rixi a margine di Italia Direzione Nord – A True Event, in corso al Palazzo delle Stelline a Milano.

“Credo che il Ponte sullo Stretto sia una grande sfida e un grande Paese deve accettare una grande sfida”, , ha aggiunto. “Purtroppo,

quando sono stati fermati i cantieri credo sia stato un grande errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno soprattutto delle

reti infrastrutturali. Ormai il nostro Paese non è in grado di andare con un treno tirato solo da un paio di locomotive che sono il

Nord-Est e il Nord-Ovest. C’è bisogno di un treno moderno che abbia più locomotori. Bisogna inizia a fare in modo che anche quelle

Regioni che per tanti anni hanno faticato possano diventare appetibili agli investimenti e per questo hanno necessità di

infrastrutturazioni importanti“.

A tal proposito, Rixi, ha anticipato che sono previsti investimenti anche per il porto di Gioia Tauro: “È evidente che quello scalo può

generare un indotto soprattutto in aree che oggi hanno importanti difficoltà dal punto di vista industriale, se saprà avere un

accessibilità sia ferroviaria sia stradale e soprattutto se sarà sinergico rispetto alle altre realtà del Paese”, ha concluso.
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milano

“Una città unica per la sua intensità. Una metropoli piccola, che ha però al suo interno un

arcipelago di eccellenze che poche altre città possiedono: dalla finanza alla moda, dalla sanità

all’editoria fino al design”.

Così Stefano Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente Triennale Milano descrive Milano nel

corso del suo intervento a Italia Direzione Nord – A True Event, in corso al Palazzo delle

Stelline a Milano.

Giunto alla diciassettesima edizione, l’evento è promosso dall’Associazione Amici delle

Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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milano

TAGS Architetto e Urbanista giancarlo tancredi milano Presidente Triennale Milano

Stefano Boeri

 Condividi  Facebook  Twitter  Pinterest

ULTIMI ARTICOLI

Carica di più 

ATTUALITA'

Addio a Roberto Maroni.
Era ex Ministro dell’
Interno, aveva 67 anni

ATTUALITA'

Milano: La rinascita della
città dall’Expo a oggi

ATTUALITA'

Stefano Boeri: questione
San Siro

MODA & GOSSIP

Chanel: un negozio in
Galleria Vittorio Emanuele
II

BASKET

Basket “EuroLega” –
Regular Season: nona e
decima giornata

    

2 / 2

DIETROLANOTIZIA.EU (WEB)
Pagina

Foglio

22-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 74



Home   ATTUALITA'

ATTUALITA'

Stefano Boeri: questione San Siro
By Alice Gipponi 22 Novembre 2022

 0 10

 Facebook  Twitter  Pinterest  WhatsApp

stadio san siro

“Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto lo stadio, che andrà comunque rimesso a posto,

si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo me più intelligente di quella scelta dai

progetti vincitori, che sono in qualche modo scelte che hanno messo lo stadio troppo vicino

- Advertisement -

ULTIMI ARTICOLI

ATTUALITA'

Addio a Roberto Maroni.
Era ex Ministro dell’
Interno, aveva 67 anni

ATTUALITA'

Milano: La rinascita della
città dall’Expo a oggi

ATTUALITA'

Stefano Boeri: questione
San Siro

   

6.8 Milano
C

martedì, Novembre 22, 2022    

22/11/2022 ore 11:00 - Manovra, Meloni: contro caro bollette 21 miliardi***22/11/2022 ore 11:00 - Ocse alza stima Pil Italia 2022 a +3,7% ma taglia 2023 a +0,2%

HOME AMBIENTE  ATTUALITA’  CULTURA  CURIOSITA’ MUSICA  SALUTE SPORT  CHI SIAMO 

ALTRO 



1 / 2

DIETROLANOTIZIA.EU (WEB)
Pagina

Foglio

22-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 75



alle residenze. Questo per me è un problema”.

Lo ha dichiarato Stefano Boeri, architetto, presidente di Triennale intervenendo alla

diciassettesima edizione I tal ia Direzione Nord in corso presso la Fondazione Stelline in

Corso Magenta 61 a Milano, dal titolo “Una nuova stagione”.

Altri articoli di Attualità su Dietro la Notizia

stadio san siro
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Ecoseven » Flash News » Economia: Rotondi, ‘la responsabilità sociale permetterà superare periodo pericoloso”

ECONOMIA:  ROTONDI ,  ‘LA
RESPONSABILITÀ SOCIALE
PERMETTERÀ SUPERARE PERIODO
PERICOLOSO”
Pubblicato in Flash News.

Condividi questo articolo:

Milano, 22 nov. (Adnkronos) – “Responsabilità sociale nell’economia e cultura come infrastruttura
sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi economista che è intervenuto
ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a
Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui
viviamo “E’ necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato”. Partecipando al panel su
“Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità
Sociale nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura come
Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica, professionale può interrompere lo stato generale
di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali sintomi della tempesta perfetta,
generata dalla pandemia e dalla crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società
possono contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché
anche loro possano coronare il sogno della propria vita”.

“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso Rotondi –
promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto, indispensabile al
progresso della Società”.
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socialmenteStudent., • <Un lavoro per giovani violenti e Neet»-A- utfir Le proposte del ministro dell'Istruzione
Valditara finiscono nella bufera

'\ gg~,,A PIIPR
Simona Buscaglia / MILANO

er chi non ri-
spetta le rego-
le e compie at-
ti violenti a

scuola mi sono sempre sem-
brati validi i lavori socialmen-
te utili». Il Ministro dell'Istru-
zione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una
possibile soluzione contro gli
episodi di violenza che coin-
volgono i ragazzi tra le mura
degli istituti scolastici italiani.
L'argomento, come anticipa
all'evento "Italia Direzione
Nord" al Palazzo delle Stelli-
ne a Milano, sarà anche al cen-
tro di un tavolo che cercherà
di individuare degli interven-
ti mirati per debellare il pro-
blema, tra cui, ad esempio
«una didattica personalizza-
ta, l'aiuto di uno psicologo,
sanzioni più efficaci, o ancora
la chiamata alla responsabili-
tà dei docenti, delle famiglie e
dei ragazzi».
Secondo il Ministro infatti è

necessario puntare su due te-
mi: «In primis dobbiamo rida-
re autorevolezza ai docenti e

Una manifestazione di studenti

poi puntare sul rispetto verso
gli insegnanti, gli altri studen-
ti e ibeni pubblici». Autorevo-
lezza che però «passa anche
da un miglioramento retribu-
tivo e in questo senso abbia-
mo cercato di fare qualcosa: è
ancora poco, ma è sicuramen-
te uno dei più importanti rin-
novi contrattuali da tanto tem-
po a questa parte». La propo-
sta dei lavori socialmente utili
per gli alunni violenti ha scate-
nato una pioggia di reazioni.
Il segretario Flc Cgil, France-
sco Sinopoli, definisce le paro-
le di Valditara figlie di una vi-
sione «arcaica e paternalisti-
ca» perché «ci si limita a san-
zioni e punizioni: niente si di-
ce dello strisciante processo
di ghettizzazione delle ragaz-
ze e ragazzi provenienti dai
contesti più difficili che recen-
ti riforme, come quella degli
istituti professionali, hanno
amplificato». La senatrice Ce-
cilia D'Elia, capogruppo del
Pd nella Commissione Istru-
zione, considera le dichiara-
zioni del Ministro come il ri-
flesso di «una concezione pu-
nitiva delle istituzioni scolasti-
che» e aggiunge: «La scuola è
un luogo di educazione e di
istruzione chiamato a investi-

re sulle persone, non è un tri-
bunale». Dello stesso avviso
anche Peppe De Cristofaro, ca-
pogruppo di Verdi e Sinistra:
«Per noi occorre considerare i
giovani come una risorsa da
valorizzare e non un proble-
ma da risolvere». Antonello
Giannelli, presidente dell'As-
sociazione nazionale presidi,
sottolinea la necessità di «in-
terventi educativi e rieducati-
vi, soprattutto in certi ambien-
ti degradati dove magari è più
facile cadere nei comporta-
menti violenti. Bisogna tene-
re presente che l'aggressione
nei confronti degli insegnanti
è già un reato molto pesante,
aggravato dal fatto che il do-
cente è un pubblico ufficiale.
Sicuramente un tavolo su que-
sti temi è importante e urgen-
te». La trova una proposta di
buonsenso il senatore Rober-
to Marti della Lega, presiden-
te della commissione Cultura
a Palazzo Madama: «Per com-
battere gli episodi di violenza
nelle classi e tra i giovani è evi-
dente che servano iniziative
che possano disincentivare
certi comportamenti e favori-
re un maggior rispetto delle
regole». Il Ministro dell'Istru-
zione affronta anche un altro

problema cruciale per il futu-
ro del Paese, che riguarda l'al-
ta percentuale di Neet, ovve-
ro di quei giovani che non la-
vorano, non studiano e non so-
no in formazione professiona-
le. Secondo un recente rap-
porto di Cgil e ActionAid, l'Ita-
lia è il paese europeo che ne
ha di più: nel 2020 sono più di
3 milioni, soprattutto donne
(1,7 milioni). «Lancerò una
proposta nei prossimi giorni
affinché questi ragazzi assol-
vano quantomeno un obbligo
formativo — sottolinea Valdita-
ra — Non possiamo accettare
che centinaia di migliaia di
giovani vivano alle spalle del-
le famiglie e della società».
Per quanto riguarda invece l'e-
dilizia scolastica, è in corso
«un grande monitoraggio a li-
vello nazionale, perché siamo
pienamente convinti che le
tragedie del passato non deb-
bano più ripetersi». Il Mini-
stro poi precisa di non avere
interessi nel dare il nome a
una riforma della scuola ma
assicura di avere in mente
«una strategia riformatrice
molto ampia». A cominciare
dal completamento della ri-
forma degli istituti tecnici pro-
fessionali perché «dobbiamo
fare in modo che l'istruzione
degli istituti tecnici diventi un
percorso di Serie A». —

sc>c•ía mente
iiili
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Studenti socialmente utili: e' bufera sulle proposte del ministro Valditara

«Servizi a favore della comunità per i violenti in classe e obblighi formativi a chi non studia e non lavora» Milano. «Per
chi non rispetta le regole e compie atti violenti a scuola mi sono sempre sembrati validi i lavori socialmente utili». Il
Ministro dellIstruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, li vede come una possibile soluzione contro gli episodi di
violenza che coinvolgono i ragazzi tra le mura degli istituti scolastici italiani. Largomento, come anticipa allevento
Italia Direzione Nord al Palazzo delle Stelline a Milano, sarà anche al centro di un tavolo che cercherà di individuare
degli interventi mirati per debellare il problema, tra cui, ad esempio «una didattica personalizzata, laiuto di uno
psicologo, sanzioni più efficaci, o ancora la chiamata alla responsabilità dei docenti, delle famiglie e dei ragazzi».
Secondo il Ministro infatti è necessario puntare su due temi: «In primis dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti e poi
puntare sul rispetto verso gli insegnanti, gli altri studenti e i beni pubblici». Autorevolezza che però «passa anche da
un miglioramento retributivo e in questo senso abbiamo cercato di fare qualcosa: è ancora poco, ma è sicuramente
uno dei più importanti rinnovi contrattuali da tanto tempo a questa parte». La proposta dei lavori socialmente utili
per gli alunni violenti ha scatenato una pioggia di reazioni. Il segretario Flc Cgil, Francesco Sinopoli, definisce le parole
di Valditara figlie di una visione «arcaica e paternalistica» perché «ci si limita a sanzioni e punizioni: niente si dice
dello strisciante processo di ghettizzazione delle ragazze e ragazzi provenienti dai contesti più difficili che recenti
riforme, come quella degli istituti professionali, hanno amplificato». La senatrice Cecilia DElia, rappresentante del Pd
nella Commissione Istruzione, considera le dichiarazioni del Ministro come il riflesso di «una concezione punitiva delle
istituzioni scolastiche» e aggiunge: «La scuola è un luogo di educazione e di istruzione chiamato a investire sulle
persone, non è un tribunale». Dello stesso avviso anche Peppe De Cristofaro, capogruppo di Verdi e Sinistra: «Per noi
occorre considerare i giovani come una risorsa da valorizzare e non un problema da risolvere». Antonello Giannelli,
presidente dellAssociazione nazionale presidi, sottolinea la necessità di «interventi educativi e rieducativi, soprattutto
in certi ambienti degradati dove magari è più facile cadere nei comportamenti violenti. Bisogna tenere presente che
laggressione nei confronti degli insegnanti è già un reato molto pesante, aggravato dal fatto che il docente è un
pubblico ufficiale. Sicuramente un tavolo su questi temi è importante e urgente». La trova una proposta di buonsenso
il senatore Roberto Marti della Lega, presidente della commissione Cultura a Palazzo Madama: «Per combattere gli
episodi di violenza nelle classi e tra i giovani è evidente che servano iniziative che possano disincentivare certi
comportamenti e favorire un maggior rispetto delle regole». Il Ministro dellIstruzione affronta anche un altro
problema cruciale per il futuro del Paese, che riguarda lalta percentuale di Neet, ovvero di quei giovani che non
lavorano, non studiano e non sono in formazione professionale. Secondo un recente rapporto di Cgil e ActionAid,
lItalia è il paese europeo che ne ha di più: nel 2020 sono più di 3 milioni, soprattutto donne (1,7 milioni). «Lancerò
una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno un obbligo formativo  sottolinea
Valditara  Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società».
Per quanto riguarda invece ledilizia scolastica, è in corso «un grande monitoraggio a livello nazionale, perché siamo
pienamente convinti che le tragedie del passato non debbano più ripetersi». Il Ministro poi precisa di non avere
interessi nel dare il nome a una riforma della scuola ma assicura di avere in mente «una strategia riformatrice molto
ampia». A cominciare dal completamento della riforma degli istituti tecnici professionali perché «dobbiamo fare in
modo che listruzione degli istituti tecnici diventi un percorso di Serie A»
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TREMONTI: “PRIMA PIAGA DELLA
GLOBALIZZAZIONE IL DISASTRO AMBIENTALE”
Leggi | Commenti

ASSESSORE SERTORI: SCI, DA REGIONE QUASI 20
Ml ALLA VALCHIAVENNA
Leggi | Commenti

Terzi e Sertori: STRAGE DI PASSAGGI A LIVELLO,
OK PER LE OPERE ALTERNATIVE
Leggi | Commenti

UNA RISPOSTA AL DISAGIO PSICHICO CHE LA
PANDEMIA HA AGGRAVATO
Leggi | Commenti

MORATTI? GIUNTA UNANIME - IL 20 X PER LEI
GIORNATA VALTELLINESE
Leggi | Commenti

FONTANA VALUTA I COLLEGHI CANDIDATI AL
PIRELLONE
Leggi | Commenti

ARTICOLI PIÙ LETTI

TRADIMENTO: IN LOMBARDIA, 76% DEGLI
UOMINI E 74% DELLE DONNE (ma c'é da...
6 giorni 12 ore fa | Leggi | Commenti

Rifiuti in fiamme alla SECAM di Cedrasco
6 giorni 6 ore fa | Leggi | Commenti

MORBEGNO. FREGATI DAL GAS E DAL RESTO
2 giorni 6 ore fa | Leggi | Commenti

In Valmalenco il primo Investimento
Territoriale Integrato in Italia
2 giorni 6 ore fa | Leggi | Commenti

La Bajona di Bormio, stagione 47
5 giorni 7 ore fa | Leggi | Commenti

Una legge per rafforzare l’assistenza alle
persone con paralisi
5 giorni 6 ore fa | Leggi | Commenti

21 NOVEMBRE 2022 ECONOMIA

TREMONTI: “PRIMA PIAGA DELLA
GLOBALIZZAZIONE IL DISASTRO
AMBIENTALE”

   

Mondo globale, guerre e ricadute sull’economia. Questi i temi al centro del dibattito “Globalizzazione, le piaghe e
la cura possibile”, svoltosi al Palazzo delle Stelline a Milano durante la diciassettesima edizione di “Italia Direzione
Nord”, al quale hanno partecipato Matteo Perego di Cremnago, Sottosegretario al Ministero della Difesa,
Giulio Tremonti, Presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati e Guido
Guidesi, Assessore allo Sviluppo Economico Regione Lombardia.

“Gli effetti della globalizzazione si vedono in questo conflitto in Ucraina, lo abbiamo visto sull’aumento dei costi
delle materie prime e dell’energia” ha detto Perego di Cremnago, che ha aggiunto, per le prospettive future,
“Che il nostro governo faccia tutti gli sforzi politici per favorire il dialogo in questo conflitto credo che vada
nell’interesse di tutti ma serve anche il coinvolgimento di altri Paesi”. Tremonti parla delle piaghe della
globalizzazione, tra queste cita “il disastro ambientale, la democrazia a rischio per lo strapotere dei giganti della
rete, la pandemia, la guerra, la carestia, l’inflazione e il fatto che il welfare nasce per portare l’uomo dalla culla
alla tomba, ma con l’aumento dell’aspettativa di vita c’è un pericolo reale per la sanità e le pensioni”.

L’ex ministro dell’Economia cita poi anche delle possibili soluzioni: “Il mondo del futuro sarà comunque
internazionale e le grandi crisi portano a regole per gli scambi commerciali, servirà quindi non solo il modello del
free trade ma anche del fair trade, servirà poi moderare il potere dei giganti della rete”. A chi parla di un possibile
scontro Usa-Cina, Tremonti replica: “La Cina non è un paese che ha tendenze militari, loro vogliono realizzare
semmai le vie della seta, non è mai stato un blocco aggressivo, non è mai stato così”. Per lo sviluppo futuro del
nostro Paese, secondo l’assessore Guidesi è fondamentale l’autonomia: “Per noi contano i tempi per l’autonomia,
il binario per farla c’è, tutto il Paese ha bisogno di questo passaggio perché dobbiamo giocare ad armi pari con le
altre regioni europee”.

Alessia Testori
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Gas, risparmiato il 10%
stoccaggi: due settimane in
più assicurate

22 Novembre 2022  -  di Giuliano Zulin

Il tasso di riempimento degli stoccaggi al 19 novembre
nell'Unione Europea è al 95,17%. Lo stesso giorno di un anno fa
la percentuale era al 75,57%. Italia leggermente sotto la media
Ue al 94,42%, un anno fa la percentuale era però all'82,92%.

Secondo gli ultimi dati forniti da Gie (Gas Infrastructure Europe) Agsi (Aggregated Gas

Storage Inventory) il tasso di riempimento degli stoccaggi al 19 novembre nell’Unione

Europea è al 95,17%. Lo stesso giorno di un anno fa la percentuale era al 75,57%. Il

tasso di riempimento dell‘Italia è leggermente sotto la media Ue al 94,42%. Un anno fa

la percentuale era però all’82,92%.

In pratica, fermandoci al caso italiano, abbiamo risparmiato finora circa il 10% delle

scorte di gas stipate nei siti dove un tempo si estraeva metano, gran parte dei quali si

trovano in Lombardia o comunque nella pianura padana. In parte merito del clima, più

mite di altri anni, in parte per una riduzione forzata dei consumi, soprattutto da parte

del mondo industriale, che inevitabilmente genereranno un calo dell’attività produttiva.

HOME ECONOMIA GAS, RISPARMIATO IL 10% STOCCAGGI: DUE SETTIMANE IN PIÙ ASSICURATE

Ti potrebbe interessare
anche

Spendiamo di più per
mangiare meno, un italiano su
due taglia spese

 09 Ottobre 2022 di Giuliano Zulin

L'inflazione figlia del caro-bollette inizia a

farsi sentire: l’autunno sarà il banco di

prova della capacità di resilienza delle

imprese della distribuzione, anche se i più

piccoli sono già in debito d’ossigeno

Gazprom conferma che l’asse
Russia-Cina è solido e scatta
la corsa agli stoccaggi

 16 Giugno 2022 di Vittorio Oreggia

Al di là delle giustificazioni di facciata

confezionate a uso stampa da Gazprom,

ovvero un banale problema di turbine, la

realtà reale è che si tratta di ritorsioni,

insomma la risposta pratica – sotto un

certo aspetto persino tardiva - alle

sanzioni che sono state imposte alla
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“A ottobre, primo mese del nuovo anno termico, i consumi di gas naturale in Italia si

attestano a 4.339 milioni di mc (-23,2%)”, sintetizzava pochi giorni fa il Gme. La frenata

della domanda è proseguita anche a novembre, basta considerare che l’accessione dei

riscaldamenti in alcune città è scattata solo pochi giorni fa, un mese dopo il

tradizionale avvio degli scorsi anni.

Ora, visto che gennaio generalmente mangia 10 miliardi di metri cubi, febbraio 7,7,

marzo 7,3 e aprile 5,3, il risparmio di gas non appare granché. Più o meno parliamo di

un mancato utilizzo di oltre 2 miliardi di metri cubi di gas. Tuttavia, visti anche i prezzi

– il Ttf con consegna a dicembre è scambiato a 113,7 euro/Mwh in calo dell’1,5% – si

può ipotizzare che proprio grazie a questo tesoretto di metano, che allunga le scorte

di un paio di settimane, non andremo incontro all’incubo razionamento. Anche in

Italia, nonostante il balzo a quota 108,4 euro, il valore medio del gas di novembre (78,4

euro) resta ancora sotto la media di 80,7 di ottobre. Siamo in linea con le quotazioni di

un anno fa e il boom di luglio/agosto sembra un lontano brutto ricordo.

Il mercato dunque è convinto che questo inverno è al sicuro e che le scorte non

arriveranno a zero a inizio primavera. “Con gli stoccaggi che abbiamo, con tutti i

meccanismi messi a punto, con distinzioni tra gasivori e altri, con una graduatoria di

interrompibilità temporanea a fronte di indennizzo, vedo questo inverno con fiducia. Si

può superare. La preoccupazione maggiore è per il 2023. Dovremmo ricostituire tutte le

riserve e gli stoccaggi e non avremo più il gas russo“, avvertiva stamattina il ministro

dell’Ambiente e della Sicurezza energetica, Gilberto Pichetto Fratin, intervenendo

all’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano. Questi oltre due miliardi

di metri cubi di gas risparmiati comunque sono fondamentali. Proprio grazie a questa

base di stoccaggio più elevata del previsto, “la domanda di gas europea

nordoccidentale può essere mediamente di circa 22 milioni di metri cubi al giorno

superiore alle nostre precedenti aspettative per l’estate senza compromettere l’obiettivo

di riempire al 90% gli stoccaggi a fine ottobre 2023“, scriveva pochi giorni fa Goldman

Sachs. Una analisi in base alla quale, “ipotizzando una sensibilità alla domanda che

vale 2,4 euro per milione di metro cubo“, la banca d’affari americana ha rivisto al

ribasso la previsione del prezzo Ttf per l’estate 2023 a 180 euro/MWh, 55 euro in meno

rispetto alle precedenti stime. E questo significa che il gas, sulla carta, costerà sempre

caro ma non mancherà.

Tags: Energia, Gas, Italia, risparmio, stoccaggio, Unione Europea

Russia dall'Unione europea

Un italiano su due pedala. Ma
l’Italia non è (ancora) un
Paese per bici

 15 Luglio 2022 di Elena Fois

Nonostante i dati positivi, “non siamo

ancora davvero un Paese ciclabile”, ha

spiegato Piero Nigrelli, responsabile

comparto bici di Ancma. Ancora una

volta, il Pnrr potrebbe venire in soccorso

Edilizia, Mari (Gbc Italia):
Nuovi Cam strutturati meglio
e più leggibili

 09 Agosto 2022

Entro il 2034 i Paesi ricchi
devono abbandonare petrolio
e gas

 23 Marzo 2022 di Redazione

Kevin Anderson (ricercatore): Nessun

paese è vicino agli impegni necessari
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Il primo quotidiano sulla sostenibilità nel retail Iscriviti alla Newsletter Aggiornato al 22 Novembre 2022

EVENTI /  22 Novembre 2022

Pandemia e costi energetici mettono a rischio la mobilità sostenibile

Cambio delle abitudini e costi quadruplicati sono tra le principali difficoltà.

Se ne è parlato a Italia Direzione Nord - A True Event, al Palazzo delle Stelline a Milano.

Dopo i progressi degli ultimi anni, i cambiamenti nelle abitudini di vita e di lavoro come la diffusione dello

smartworking legati alla pandemia hanno messo in discussione lo sviluppo di modelli di mobilità sostenibile. Ad

aggravare la situazione, l’aumento dei costi dell’energia. Se ne è discusso nel corso di Italia Direzione Nord - A

True Event, al Palazzo delle Stelline a Milano. Giunto alla diciassettesima edizione, l’evento è promosso

dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e

gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

“C’è stata una visione distorta su quella che è mobilità sostenibile. Sostenibile non vuol dire solo dal punto di vista

ambientale ma anche economico e sociale”, ha affermato il Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili

Edoardo Rixi (nella foto) che ha invitato a fare attenzione e non farsi prendere dalla “voglia di realizzare cose

avveniristiche, non perché non sia necessario trasformare in ottica green o eco-compatibile, ma i tempi devono

essere dettati dalla possibilità aziende di affrontare sfide”.

La pandemia ha rappresentato la prima sfida per la costruzione di sistemi di mobilità integrata, multimodale e
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sostenibile. “La pandemia, con il calo dei passeggeri ha rappresentato un elemento di difficoltà: in una Regione dove

metà del valore del sistema era dato da introiti da tariffa il calo degli utenti porta a buchi di bilancio importanti”, ha

detto Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile Regione Lombardia.

“Abbiamo recuperato parte di quella che era numero medio degli 850mila passeggeri giorno, ma le abitudini sono

cambiate; per esempio è cresciuto il traporto nei fine settimana. Occorrerà adattare il sistema ai nuovi bisogni”.

“Il tema del trasporto pubblico locale, del potenziamento della qualità e sviluppo intimamente collegato a

sostenibilità”, ha aggiunto Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di Milano. “Qualsiasi riduzione

dell’utilizzo dell’auto privata non può che passare per un sistema pubblico locale degno di questo nome. Lo stiamo

creando, ma esiste un tema di congestione del nodo di Milano. Serve un’alleanza tra istituzioni che rafforzi la

dotazione infrastrutturale. Ciò apre inoltre un tema economico gigantesco”.

Tuttavia non si tratta solo di Milano. Sempre più importanti, otre agli spostamenti da e per il capoluogo stanno

diventando gli spostamenti intorno alla città, ha detto Michela Palestra, Vicesindaca Città Metropolitana Milano,

che ha ricordato l’importanza della dimensione ‘metropolitana’ per “cucire il rapporto con i territori, raccogliere

bisogni ma anche per progettare”. “Abbiamo cambiato il modo di vivere le città. Serve ragionare su spostamenti

circolari, dal momento che sono quelli che ci portano in prossimità nei servizi”.

Da questo punto di vista, molto si sta già muovendo. “Occorre pensare alla mobilità come un fattore che abilita

progetti che restituiscono alla città un’idea in cui non c‘è più un centro e una periferia in termini gerarchici, e ogni

impresa, ogni cittadino e ogni comunità sia equipotenziale. Vale a dire che ogni comunità abbia eguale capacità in

termini di potenzialità nella logica della smartland”, ha aggiunto Andrea Gibelli, Presidente FNM.

Il tema dell’aumento dei costi dell’energia potrebbe però rendere questa transizione più difficile: “ATM spenderà nel

2022 - anno fortunato in cui avevano contratti flat - 45-50 milioni di energia elettrica; per il 2023 stimiamo di

spendere 170 milioni di euro per le stesse qualità di energia. ”, ha affermato Arrigo Giana, Amministratore

Delegato ATM. “Senza interventi sul settore, si tratta di 100 milioni di perdita che porteremo a casa. C’è un tema di

sopravvivenza del settore”.

La transizione energetica però non riguarda solo il trasporto su ferro: “Noi ci stiamo muovendo verso un progetto di

smart roads che prevede un poderoso percorso di evoluzione tecnologica della rete autostradale che consenta di

affrontare le sfide attuali: l’alimentazione elettrica, il controllo del traffico, la guida assistita fino a giungere alla guida

autonoma”, ha illustrato Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle.

Per Armando Brunini, Amministratore Delegato SEA, siamo invece di fronte a un “paradosso e un’occasione

persa”. Il paradosso è che “proprio in una fase storica in cui ci si chiede di accelera per produrre meno CO2,

abbiamo meno risorse proprie e siamo tagliati fuori dagli incentivi”. È invece un’occasione persa il fatto che non

siano destinate risorse a un settore “che ha nel proprio pedigree la capacità di progettazione e di realizzazione di

opere”.

Intanto molto si sta innovando anche nei settori connessi alla mobilità. Silvia Grandi, Presidente Copma, ha

illustrato un sistema di sanificazione alternativo a quello tradizionale. “Si basa su detergenti ecosostenibili contenenti

spore di probiotici. È stato sperimentato su trasporti ATM e ha dimostrato di ridurre stabilmente la carica batterica

negli ambienti. Oltre a garantire la sanificazione, contribuisce a prevenire l’antibiotico-resistenza che rappresenta una

priorità di sanità pubblica”, ha detto.
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• socialmenteu en i •. «Un lavoro per giovani violenti e Neet»S

. utili  VL ea I 
propostenidsecol mnninnisetilraobdueflel'Irsatruzione

Simona Buscaglia / MILANO

er chi non ri-
spetta le rego-
le e compie at-
ti violenti a

scuola mi sono sempre sem-
brati validi i lavori socialmen-
te utili». Il Ministro dell'Istru-
zione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una
possibile soluzione contro gli
episodi di violenza che coin-
volgono i ragazzi tra le mura
degli istituti scolastici italiani.
L'argomento, come anticipa
all'evento "Italia Direzione
Nord" al Palazzo delle Stelli-
ne a Milano, sarà anche al cen-
tro di un tavolo che cercherà
di individuare degli interven-
ti mirati per debellare il pro-
blema, tra cui, ad esempio
«una didattica personalizza-
ta, l'aiuto di uno psicologo,
sanzioni più efficaci, o ancora
la chiamata alla responsabili-
tà dei docenti, delle famiglie e
dei ragazzi».
Secondo il Ministro infatti è

necessario puntare su due te-
mi: «In primis dobbiamo rida-
re autorevolezza ai docenti e

Una manifestazione di studenti

poi puntare sul rispetto verso
gli insegnanti, gli altri studen-
ti e i beni pubblici». Autorevo-
lezza che però «passa anche
da un miglioramento retribu-
tivo e in questo senso abbia-
mo cercato di fare qualcosa: è
ancora poco, ma è sicuramen-
te uno dei più importanti rin-
novi contrattuali da tanto tem-
po a questa parte». La propo-
sta dei lavori socialmente utili
per gli alunni violenti ha scate-
nato una pioggia di reazioni.
Il segretario Flc Cgil, France-
sco Sinopoli, definisce le paro-
le di Valditara figlie di una vi-
sione «arcaica e paternalisti-
ca» perché «ci si limita a san-
zioni e punizioni: niente si di-
ce dello strisciante processo
di ghettizzazione delle ragaz-
ze e ragazzi provenienti dai
contesti più difficili che recen-
ti riforme, come quella degli
istituti professionali, hanno
amplificato». La senatrice Ce-
cilia D'Elia, capogruppo del
Pd nella Commissione Istru-
zione, considera le dichiara-
zioni del Ministro come il ri-
flesso di «una concezione pu-
nitiva delle istituzioni scolasti-
che» e aggiunge: «La scuola è
un luogo di educazione e di
istruzione chiamato a investi-
re sulle persone, non è un tri-

bunale». Dello stesso avviso
anche Peppe De Cristofaro, ca-
pogruppo di Verdi e Sinistra:
«Per noi occorre considerare i
giovani come una risorsa da
valorizzare e non un proble-
ma da risolvere». Antonello
Giannelli, presidente dell'As-
sociazione nazionale presidi,
sottolinea la necessità di «in-
terventi educativi e rieducati-
vi, soprattutto in certi ambien-
ti degradati dove magari è più
facile cadere nei comporta-
menti violenti. Bisogna tene-
re presente che l'aggressione
nei confronti degli insegnanti
è già un reato molto pesante,
aggravato dal fatto che il do-
cente è un pubblico ufficiale.
Sicuramente un tavolo su que-
sti temi è importante e urgen-
te». La trova una proposta di
buonsenso il senatore Rober-
to Marti della Lega, presiden-
te della commissione Cultura
a Palazzo Madama: «Per com-
battere gli episodi di violenza
nelle classi e trai giovani è evi-
dente che servano iniziative
che possano disincentivare
certi comportamenti e favori-
re un maggior rispetto delle
regole». Il Ministro dell'Istru-
zione affronta anche un altro
problema cruciale per il futu-
ro del Paese, che riguarda l'al-

ta percentuale di Neet, ovve-
ro di quei giovani che non la-
vorano, non studiano e non so-
no in formazione professiona-
le. Secondo un recente rap-
porto di Cgil e ActionAid, l'Ita-
lia è il paese europeo che ne
ha di più: nel 2020 sono più di
3 milioni, soprattutto donne
(1,7 milioni). «Lancerò una
proposta nei prossimi giorni
affinché questi ragazzi assol-
vano quantomeno un obbligo
formativo — sottolinea Valdita-
ra — Non possiamo accettare
che centinaia di migliaia di
giovani vivano alle spalle del-
le famiglie e della società».
Per quanto riguarda invece l'e-
dilizia scolastica, è in corso
«un grande monitoraggio a li-
vello nazionale, perché siamo
pienamente convinti che le
tragedie del passato non deb-
bano più ripetersi». Il Mini-
stro poi precisa di non avere
interessi nel dare il nome a
una riforma della scuola ma
assicura di avere in mente
«una strategia riformatrice
molto ampia». A cominciare
dal completamento della ri-
forma degli istituti tecnici pro-
fessionali perché «dobbiamo
fare in modo che l'istruzione
degli istituti tecnici diventi un
percorso di Serie A».
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Oggi
Oggi è martedì 22 novembre

Il santo del giorno
La Chiesa celebra Santa Cecilia, martire del II

secolo. Visse negli anni dell'imperatore Ales-
sandro Severo e subì la persecuzione ordinata
dal prefetto Almachio mentre il monarca era

assente. Dopo aver fatto convertire anche il marito Valeriano
ne seguì lo stesso destino. Santa Cecilia e patrona della musi-
ca.
Il tempo
Vortice ciclonico sull'Italia con tanta pioggia e temporali

specie sulle regioni tirreniche (T azio, Campania e Calabria
su tutte). Fenomeni meno intensi sulle regioni adriatiche.
Neve copiosa sulle Alpi.

II compleanno
Tanti auguri a Boris Becker

che compie 55 anni. Tedesco di
Leimen dimostra sin da piccolo (a
5 anni) un innato talento per il
tennis. Esordisce da giovanissi-
mo nel circuito e a 18 anni (nel

1985) vince il suo primo Wimbledon, bissando
poi il successo nel 1986. Nel 1989 arriva il terzo
titolo nel più prestigioso torneo dello slam. Per il
tennis aggressivo e la specialità nel serve and
volley si guadagna il soprannome di ̀Bumbure.
Arriva anche al primo posto della classifica Atp.
A i ni7io anni 90 il declino dovuto agli infortuni,
poi la rinascita nella seconda metà del decennio.

L'anniver-
sario

Il 22 no-
vembre
1963 a Dal-
las, il presi-
dente statu-

nitense John F. Kennedy
viene assassinato, il go-
vernatore del Texas, John
B. Connally viene ferito
gravemente, e il vicepresi-
dente Lyndon B. Johnson
giura come 36esimo pre-
sidente Usa.

Oggi in tv
Su Rai 4, alle

21.20, "Ju-
manji, benve-
nuti nella
giungla". Un
gruppo di li-

ceali si ritrova catapultato in
un misterioso videogioco,
assumendo le sembianze dei
propri avatar adulti. I quat-
tro amici sono costretti ad
affrontare difficili avventu-
re per sopravvivere ai peri-
coli della giungla.

Manovra: ieri il Consiglio dei mini-
stri. Si è svolto nella serata di ieri il Con-
siglio dei ministri sulla legge di Bilan-
cio. Una manovra «coraggiosa» l'ha defi-
nita il ministro dell'Economia, Giancar-
lo Giorgetti, dal valore complessivo di 32
miliardi. L'ordine del giorno originario
è stato integrato con un altro punto: Mi-
sure urgenti in materia di accise e Iva
sui carburanti e di sostegno agli enti ter-
ritoriali e ai territori delle Marche colpiti
da eccezionali eventi metereologici.

Dal cuneo fiscale al Rdc, le novità.
Tante le misure inserite nella manovra, a

partire dall'annunciato ta-
glio del cuneo fiscale, che
sarà ancora una volta da 2
punti per i redditi fino a
35mila euro, per salire a 3
per le fasce più fragili,
quelle con un reddito infe-

riore a 20mila euro. Sulla flat tax, inve-
ce, resterebbe confermato l'aumento del-
la soglia (da 65 a 85mila euro) per auto-
nomi e partite Iva. Novità sul fronte del
reddito di cittadinanza, che non verrà
abolito ma modificato in modo sostan-
ziale.
Sconto carburanti: cosa cambia. Dal
primo dicembre lo "sconto" sui prezzi dei
carburanti si riduce, quasi dimezzando-
si. Le accise sulla benzina passeranno
infatti a 578,40 euro fino al 31 dicembre

2022, mentre quelle su oli da gas o gaso-
lio usato come carburante, in pratica il
diesel, passeranno, sempre fino a fine
anno, a 467,40 euro per mille litri. Si
passa così dall'attuale taglio di 25 cente-
simi che, comprensivo ad un taglio di 15
centesimi.
Su cuneo Confindustria chiede di più.
«Dagli annunci fatti manca nella legge

di bilancio un intervento
deciso sul cuneo fiscale, vo-
gliamo un intervento choc
e lo chiediamo da anni».
Così Carlo Bonomi, nume-
ro uno di Confindustria.
«Gli italiani - ha prosegui-

to- sotto i 35mila, euro stanno perdendo
potere d'acquisto, il solo modo per mette-
re loro soldi in tasca è tagliare le tasse
sul lavoro. Come? Credo si possa riconfi-
gurare il 4-5% di spesa pubblica e trova-
re le risorse»,

continua a pagina IV

segue da pagina III

Migranti, Arriva piano europeo in 20
punti. In vista del Consiglio Interni
straordinario di venerdì prossimo, la
Commissione europea lancia un "Action
plan", un piano basato su venti azioni. Tra
le misure ci sono quelle di «aumentare il
coordinamento operativo dell'azione

esterna sulle migrazioni», «rafforzare le
capacità di Tunisia, Egitto e Libia» di «pre-
venire le partenze irregolari», sviluppare
«un nuovo programma regionale per
combattere il traffico di migranti», raffor-
zare la task force trilaterale Ue/Unione

Africana/Onu per la Libia;
concludere «rapidamente»
l'accordo operativo tra
Frontex e la missione Eu-
bam in Libia.

Johansson: «In Mediterra-
neo centrale situazione insostenibile».
«Oggi il focus è sul Mediterraneo centra-
le: gli ultimi avvenimenti confermano che
questa situazione non è sostenibile. Que-
sta rotta continua ad essere quella con il
maggior numero di arrivi irregolari. Ma
anche una delle rotte più pericolose: 90mi-
la arrivi quest'anno, con un aumento di ol-

tre il 50% rispetto allo scorso anno». Lo ha
affermato la commissaria Ue agli Affari
interni, Ylva Johansson, presentando il
piano d'azione dell'Ue sulla migrazione.

Piantedosi: «Bene il piano d'azione».
«Sono soddisfatto per i contenuti del 'Pia-
no di azione per il Mediterraneo centrale',
il documento preparatorio reso noto oggi
dalla Commissione europea in vista del
Consiglio straordinario dei ministri
dell'Interno convocato per il prossimo 25
novembre a Bruxelles». Lo ha detto il mi-
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nistro dell'Interno, Matteo Piantedosi,
che ha aggiunto: «Il testo mette al centro

della discussione alcune im-
portanti questioni in tema
di gestione dei flussi migra-
tori e lo fa nella prospettiva
già auspicata dal governo
italiano. In particolare mi
riferisco alla condivisione

dell'esigenza di una più intensa coopera-
zione con i Paesi di origine e transito dei
flussi migratori, anche attraverso la rea-
lizzazione di specifici programmi europei
di investimenti su quei territori. Molto si-
gnificativo il riferimento a una imple-
mentazione del meccanismo di solidarietà
adottato nel giugno scorso».

Bonaccini a M5s e Terzo polo: o noi o la
destra. «Io starei attento a presentare co-
me vincenti forze che hanno perso come e

? più di noi. Noi siamo ancora il secondo1.
partito del Paese e il primo tra le opposi-
zioni. I sondaggi contano veramente po-
co, contano in voti nelle urne. Dopo una
sconfitta abbiamo il dovere di fare bene
opposizione e di pretendere dalle altre op-
posizioni che si faccia insieme opposizio-
ne a questa destra e a questo governo.
M5s e Terzo polo se lo mettano in testa,
senza Pd non ci può essere una coalizione
di centrosinistra che batte la destra». Lo
ha detto il presidente dell'Emilia-Roma-

gna e candidato alla segre-
teria del Pd, Stefano Bonac-
cini, intervistato a "L'aria
che tira" su La7. Il Pd, ha
spiegato, «va rigenerato e
va costruita una nuova
classe dirigente».

Regionali: nel Lazio verso voto il 12 e
13 febbraio. «L'ipotesi su cui si sta lavo-
rando» per le regionali nel Lazio «è quella
di domenica 12 febbraio e di lunedì 13
mattina. Firmerò il decreto dopo aver
contattato sia la prefettura che il ministe-
ro dell'Interno per concludere tutte le
procedure necessarie all'indizione delle
elezioni». Lo ha detto Daniele Leodori,
presidente vicario della regione Lazio, a
margine di un evento a Roma.
Caso Open, Renzi: «Non scappo da pro-
cesso». Venerdì «mi fermo a Firenze per-
ché ho udienza. Già, perché io credo che i
magistrati fiorentini non siano credibili.
Lo scrivo, senza paura di niente e di nes-
suno. Ritengo eversivo il comportamen-
to di Luca Turco che non rispetta nemme-
no le sentenze della Cassazione». Così il
leader di Italia Viva, Matteo Renzi, nella
sua E-news. «Ritengo scandaloso l'opera-

to di Nastasi, il Pm che pri-
ma di occuparsi di me ha se-
guito la tragica vicenda Da-
vid Rossi a Siena - ha prose-
guito - e chi conosce quella
storia sa che è difficile tro-
vare indagini fatte così ma-

le come quella. Io ho detto in faccia a quei
Pm che non mi fido di loro. Ma siccome
sono un cittadino modello. Venerdì vado
in Aula ad ascoltare le loro farneticanti e
strampalate tesi su Open. E rispondo col-
po su colpo. Non scappo dal processo».

continua a pagina VI

segue da pagina V

Raid sull'Ucraina: blackout a Kiev.
Kiev ancora una volta al buio. Ieri le
autorità cittadine hanno dovuto inter-
rompere i programmi di interruzione
pianificata dell'energia elettrica appli-
cando blackout d'emergenza che saran-
no attuati «sino a quando la situazione
non si sarà stabilizzata». Ukrenergo,
operatore ucraino per l'elettricità, ha
fatto sapere che «attualmente, il consu-
mo di elettricità è aumentato in modo si-
gnificativo nella regione di Kiev. Al fine
di evitare incidenti di massa, ci sono in-

'q I~

terruzioni di emergenza».

Paura a Zaporizhzhia:
bombe vicino alla centra-
le. Missili sono caduti nei
pressi della centrale nu-
cleare di Zaporizhzhia, fa-

cendo temere ancora una volta l'apoca-
lisse. «Nonostante non ci sia stato un im-
patto diretto sui principali sistemi di si-
curezza nucleare dell'impianto, i bom-
bardamenti vi si sono avvicinati perico-
losamente. Stiamo parlando di metri,
non di chilometri» ha avvertito Rafael
Grossi, direttore generale dell'Aiea.
Zelensky alla Nato: «Vogliamo aderi-
re». Volodymyr Zelensky è intervenuto
da remoto alla 68esima sessione autun-
nale dell'Assemblea parlamentare Nato,
chiedendo maggior sostegno. «L'Ucrai-
na deve diventare membro a pieno titolo
dell'Ue e della Nato - ha detto - sostenete
la nostra richiesta di adesione». La Rus-
sia, ha continuato, «segue una strada di
genocidio» e «per questo persegue la sua
politica attuale» di attaccare le infra-
strutture civili, mettendo «in pericolo la
vita, di migliaia di persone», dovete «rico-
noscerla come stato terrorista» e «au-
mentare le sanzioni».

Peskov: «Non vogliamo
cambio di regime a Kiev».
«La Russia - ha sottolinea-
to il portavoce del Cremli-
no, Dmitri Peskov - attra-
verso l'operazione militare
speciale vuole raggiunge-

re tutti gli obiettivi e li raggiungerà».
Nei target individuati, tuttavia, Peskov
ha ribadito che non rientra più un cam-
bio di regime a Kiev. Esclusa, per il mo-
mento, una nuova mobilitazione per in-
viare più soldati sul fronte ucraino.

Bce: a dicembre nuovo rialzo tassi. A di-
cembre «vareremo un altro rialzo di di-
mensioni tali da continuare i progressi

7 verso il livello necessario» dei tassi d'inte-
resse,  e «non credo che sarà l'ultimo rial-
zo». Ma «uno dei presupporti per conside-
rare un aumento molto consistente, come
75 punti base, non c'è più». Lo ha annun-
ciato il capo economista della Bce, Philip
Lane, in un'intervista. «Dovremo guar-
dare alle prospettive d'inflazione che ab-
biamo a dicembre e considerare che ora
siamo in una situazione diversa, e ricono-
scere anche che ci sono dei ritardi nel pro-
cesso di trasmissione» degli aumenti di

F44111
LI

ta_.ssi, ha detto Lane.

Gas, Pichetto: «Preoccupa
inverno 2023». Sul reperi-
mento energetico «le preoc-
cupazioni sono forti, non
tanto per questo inverno

che dovremmo riuscire a superare ma si-
curamente per il 2023». Così il ministro
dell'Ambiente e della Sicurezza energeti-
ca, Gilberto Pichetto Fratin, a margine
dell'evento "Direzione Nord" al palazzo
delle Stelline di Milano. «Il venir meno
delle forniture russe - ha aggiunto - vuol
dire che durante l'estate dobbiamo costi-

tuire le riserve, gli stoccaggi e natural-
mente essere pronti per il prossimo in-
verno». Dall'altra parte «c'è la questione
prezzo - ha concluso Pichetto -bisogna ve-
dere che effetto ha il price cap europeo sul
prezzo del gas».

Banche: pagamenti digitali aumentati
del 22%. Prosegue, in Italia, la crescita
dei pagamenti digitali sia online sia con
carte con unbal.zo di quelle contactless. E'
quanto emerge dai dati elaborati dall'Abi
durante un seminario sul tema secondo
cui nel primo semestre i pagamenti sono
saliti del 22% dopo l'aumento del 24% nel

2021. Le carte contactless
registrano un balzo del
49% e gli smartphone e i
bracciali addirittura del
139%. Malgrado il nostro
paese sia ancora nella fa-
scia bassa a livello europeo

nell'alternativa al contante, l'incremento
degli ultimi due anni è superiore a quello
della media Ue. La pandemia di Covid ha
fatto da volano per i pagamenti digitali,
un'abitudine che si è consolidata nono-
stante il superamento dell'emergenza.

continua a pagina VIII
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segue da pagina VII

Covid, Gimbe: risalgono ricoveri. Tor-
nano a salire i ricoveri Covid secondo l'ul-
timo report della fondazione Gimbe. Ciò,
ha spiegato il presidente Nino Cartabel-
lotta, certifica una ripresa della circola-
zione virale. Salgono le degenze sia in te-
rapia intensiva (+21,7%) sia in area medi-
ca (+9,8%). I posti letto occupati in area
critica, dal minimo di 203 il 10 novembre,
sono a 247 il 17 novembre. Capitolo vacci-
ni: al 18 novembre sono state sommini-
strate 4.783.386 quarte dosi, con una me-
dia di 26.704 al giorno, in calo rispetto al-

le 30.319 della scorsa setti-
mana (-11,9%) e con una co-
pertura nazionale del 25%
(dall'11,4% della Calabria
al 37,7% del Piemonte).

Infettivologi: allarme va-
rianti in vista del Natale. Le nuove va-
rianti del Covid «hanno dimostrato un in-
dice di trasmissibilità, superiore a 15, per
cui ogni persona è in grado di infettarne
almeno 15». Lo ha detto Massimo An-
dreoni, direttore scientifico della Simit.
«Il numero dei casi sta aumentando, l'Rt è
vicino a 1. Stiamo assistendo a un incre-
mento delle ospedalizzazioni e anche dei
decessi - ha aggiunto - Si tratta di un in-
sieme di elementi che ci preoccupano e ci
devono indurre a tenere alta la guardia
A oggi possiamo ipotizzare con ragione-
volezza che le prossime vacanze natalizie,
a differenza degli ultimi due anni, po-
tranno essere affrontate con maggiore
serenità. Vi sarà comunque il rischio di
un incremento dei contagi».
Vaccini importanti per 85% italiani, I
vaccini anti-Covid sono «importanti» per
1'84,8% degli italiani, molto più della me-
dia Ue che è del 78,4%. E' uno dei dati che

emergono dal rapporto del-
la Commissione europea
sullo stato della fiducia nei
vaccini nell'Ue nel 2022. La
fiducia nei è vaccini in ge-
nerale nell'Ue a 27 è andata
calando: solo 1'81,5% ritie-

ne che i sieri siano importanti, in calo dal
91,8% del 2020 e clall'89,6% del 2018. Per
gli italiani, i vaccini anti-Covid sono an-
che sicuri (81,3% nel pubblico indistinto)
ed efficaci contro la malattia (82,9%); so-
no efficaci contro la trasmissione solo per
il 73,7% e contro il contagio per il 76,2%.

Omicidio Desirèe Mariottini: confer-
mati 2 ergastoli. La corte d'assise d'ap-
pello di Roma ha confermato le quattro
condanne, con due ergastoli, per l'omici-
dio di Desirée Mariottini, la 16enne mor-
ta in uno stabile abbandonato nel quar-
tiere San Lorenzo di Roma, il 19 ottobre
del 2018. A processo i quattro cittadini
africani Mamadou Gara, Yousef Salia,
Brian Minthe e Alinno Chima. I giudici
hanno confermato, come chiesto dall'ac-

cusa, la condanna per i primi due all'er-
gastolo, per Chima a 27 anni e Minthe a
24 e mezzo di carcere. «Speravo nella
conferma delle condanne- ha commenta-

to Barbara Mariottini, ma-
dre della vittima - Sono
quattro mostri e devono
stare dietro le sbarre. Que-
sta sentenza mi dà solo un
po' di pace dopo tanto dolo-
re, ma il dolore ci sarà sem-

pre e nessuno mi ridarà mai mia figlia».

Massacro Prati: De Pau ebbe incidente
dopo delitti. Dopo essere stato nell'ap-
partamento di via Augusto Riboty, dove
avrebbe ucciso le due donne cinesi, e in
quello di via Durazzo, dove a morire è
stata la terza vittima, Giandavide De Pau
avrebbe avuto un incidente a bordo della
Tojota Iq, a bordo della quale si muoveva.
L'auto incidentata è stata ritrovata dagli
investigatori in un deposito e su di essa
sono in corso una serie di accertamenti.
L'uomo avrebbe raggiunto in taxi la casa
della madre, nel quartiere Ottavia, dove
è stato rintracciato dopo la telefonata ai
carabinieri da parte della sorella. Prose-
guono, intanto, le ricerche dell'arma con
cui avrebbe consumato i delitti.
Maltempo: allerta arancione in Cam-
pania, a Napoli scuole chiuse. In conse-
guenza dell'avviso di allerta arancione

diramato per l'intera gior-
nata di oggi dalla Protezio-
ne civile regionale della
Campania, che sarà carat-
terizzata da venti molto
forti, piogge e locali tempo-
rali, anche di forte intensi-

tà, il comune di Napoli ha emesso un'or-
dinanza per la chiusura di scuole, parchi
e cimiteri cittadini. Saranno inoltre
chiusi al pubblico il Castel dell'Ovo ed il
Maschio Angioino. Scuole chiuse anche
a Benevento e a Sapri.

continua a palina X
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Indonesia: terremoto sull'isola di Gia-
va, è strage. Continua a salire il bilancio
delle vittime del forte terremoto regi-
strato, in Indonesia, a Giava, la più im-
portante isola dell'arcipelago dove si tro-
va anche la capitale Giacarta. Ieri pome-
riggio il numero dei morti sfiorava la 60
unità, mentre i feriti erano circa 700. Il
sisma si è verificato poco prima delle 10
italiane. Le persone si sono precipitate
in strada, alcune coperte di sangue e de-
triti. I soccorritori hanno curato i feriti
sulle barelle fuori dagli ospedali princi-

pali, sulle terrazze e nei
parcheggi. Tra i feriti ci so-
no molti bambini, alcuni
dei quali sono stati Mani-

mati con maschere d'ossi-
geno. Nei dintorni di Cian-
jur, , la zona in cui si è regi-

strato l'epicentro di magnitudo 5,6, so-
no state segnalate numerose frane.

Turchia: contro i curdi possibile offen-
siva via terra. Il presidente turco Recep
Tayyip Erdogan sta considerando l'ipo-
tesi di condurre offensive di terra dopo i
raid aerei sferrati contro postazioni cur-
de in Siria e Iraq. Erdogan ha detto di
escludere che le sue scelte debbano limi-
tarsi alle operazioni aeree: «Bisogna de-
cidere quante forze di terra dovranno
partecipare, e successivamente verran-
no compiuti dei passi», ha aggiunto, se-
condo quanto riportato dall'agenzia
Anadolu. Ankara ha collegato i raid ae-
rei all'attentato compiuto a Istanbul una
settimana fa, di cui addossa la responsa-
bilità al Pkk e al Ypg, il Partito dei lavo-
ratori del Kurdistan e la milizia curdosi-
riana dell'Ypg, Unità di protezione popo-
lare.

Stoltenberg agli alleati:
«Spesa per difesa al 2%
del Pil è punto di parten-
za». »Al prossimo vertice
Nato di Vilnius sarà im-
portante parlare degli in-
vestimenti nella difesa, mi

aspetto altri progressi da parte degli al-
leati, la spesa per la difesa al 2% del Pil
deve essere un punto di partenza non un
tetto massimo». Lo ha detto il segretario
generale della Nato, Jens Stoltenberg,
intervenendo alla 68esima sessione an-
nuale dell'Assemblea parlamentare
dell'Alleanza, in scena a Madrid.

Rai: parte nuova offerta per l'estero.
Presentata ieri la nuova offerta per l'este-
ro della Rai. Tra le novità il tg condotto in-
teramente in lingua inglese. Ci sarà poi la
possibilità di vedere Rai Italia anche in Eu-
ropa dove vivono 3 milioni di italiani
iscritti all'Aire. Non mancheranno le pro-
duzioni originali. 350 ore che comprende-
ranno format come "Casa Italia", condotta
da Roberta Ammendola, e "Il confronto",
condotto da Monica Setta. Ad oggi il cana,-
le di Rai Italia è visibile in 22 milioni di ca-
se nel mondo e 174 sono i paesi coperti dal
segnale su un bacino di utenza che arriva
a 80 milioni di oriundi e 250 milioni di

"italici". Rai World Pre-
mium, poi, rappresenta la
terza filiera produttiva che
propone 2750 ore firmate
da Rai Fiction (tra cui le
amatissime serie "Il com-
missario Montalbano", "Mi-

na Settembre" e "I bastardi di Pizzofalco-
ne") e 156 da Rai Cinema. Si tratta, ha spie-
gato l'ad Carlo Fuertes, di «un'offerta deci-
samente innovativa rispetto al passato».

Scuola, Valditara: «Lavori sociali per
studenti senza regole». Contro gli episo-
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di di violenza in classe serve trovare una
soluzione «anche prevedendo forme di-
verse di sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di rispet-
tare le regole: una cosa che mi è sempre
parsa molto utile sono i lavori socialmente
utili». Così il ministro dell'Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara, durante il
suo intervento a "Italia - direzione Nord",
l'evento organizzato al palazzo delle Stelli-
ne di Milano.
Oristano: confermato caso aviaria.
L'istituto zooprofilattico sperimentale
delle Venezie ha confermato la positività
al virus dell'influenza aviaria nel fenicot-

tero trovato morto nei gior-
ni scorsi nelle campagne di
Cabras (Or). Il Servizio di Sa-
nità Animale della Asl di
Oristano ha già emesso
un'ordinanza destinata ad
allevatori avicoli e cacciato-

ri per rafforzare e intensificare le misure
di prevenzione e controllo della malattia.
L'aviaria tende a diffondersi soprattutto
nel periodo autunnale e invernale. Raro,
ma possibile, il passaggio del virus
dall'animale all'uomo.

continua a pagina AIL
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Mondiali: l'Inghilterra strapazza
l'Iran, l'Olanda supera il Senegal. En-
trano nel vivo i mondiali di Qatar. Positivo
e a suon di gol l'esordio dell'Inghilterra
che ha strapazzato l'Iran in una partita in
cui le tensioni politiche hanno fatto capoli-
no quando la nazionale della Repubblica
islamica ha deciso di non intonare l'inno
in segno di solidarietà con le proteste in
corso nel loro Paese. Lavoro facile per gli
inglesi, passati in vantaggio con Bellin-
gham al 35'. Hanno poi segnato Saka
(doppietta), Sterling, Rashford e Grealish.

Per gli iraniani doppietta di
Taremi. L'Olanda supera in
extremis il Senegal. All'84'
Gakpo sblocca una partita
equilibrata. Il raddoppio ar-
riva al nono minuto di recu-
pero con Klaassen.

Euro 2032, Abodi: presenteremo candi-
datura credibile. "I grandi avvenimenti?
Ogni paese deve avere una agenda sulle
infrastrutture. Ho sempre pensato che
avrebbe qualificato un dossier di candida-
tura, ma sono arrivato alla conclusione
che si possa, con delle sfide future come
Euro 2032, accelerare il processo di infa-
strutturazione che non riguarda solo il
calcio'. Lo ha sottolineato il ministro per
lo Sport e i giovani, Andrea Abodi, all'Ad-
nkronos. «Ben vengano gli stadi - ha ag-
giunto - faremo quello che c'è da fare per
rendere la candidatura del 2032 competi-
tiva, ho firmato lettera di supporto alla
Figc. Faremo di concerto con altri mini-

stri, sotto la regia del presidente Meloni, le
nostre scelte per mettere in condizione
questa candidatura di essere credibile ri-
spetto a dieci anni fa».

Coppa Davis: azzurri pronti per le fi-

nals. «I ragazzi si stanno
trovando a loro agio. Si
stanno allenando bene, c'è
una grandissima disponibi-
lità da parte di tutti e non ve-
diamo l'ora di scendere in
campo. Direi che tutto pro-

cede nel verso giusto". Filippo Volandri,
capitano della squadra italiana di Coppa
Davis impegnata da giovedì, a Malaga,
nelle Finali 2022 contro i fortissimi Stati
Uniti, è ottimista, nonostante l'assenza
per infortunio di Matteo Berrettini, che
sarà comunque in Spagna a tifare per Mu-
setti e compagni.

Cinema: Giffoni sbarca a Madrid. Pro-
segue il viaggio di Italia experience: il
progetto di Giffoni, cofinanziato dal mi-
nistero della Cultura - Direzione genera-
le cinema e audiovisivo, sarà a Madrid
dal 23 al 27 novembre. La prima tappa
dell'iniziativa ha coinvolto a Skopje, lo
scorso ottobre, oltre 500 giffoner duran-
te la decima edizione di Giffoni Macedo-
nia youth film festival. Ora Italia expe-
rience è pronta a proseguire il suo per-
corso in Spagna, in collaborazione con la
15esima edizione del Festival del Cine-
ma Italiano di Madrid, organizzato dal-
l'Istituto Italiano di Cultura e dalla sua

direttrice Marialuisa Pap-
palardo. «Portare all'este-
ro la cultura cinematogra-
fica italiana, essere testi-
moni di questo percorso di
confronto tra culture ed
esperienze diverse, rap-

presenta per noi motivo di vero orgoglio
ma ci carica anche di una responsabilità
- ha spiegato Jacopo Gubitosi - Siamo
molto contenti di questa esperienza a
Madrid per la qualità del programma
che ci vedrà impegnati nel corso della
rassegna».
Arriva "Napoli magica" con Marco
D'Amore. "Napoli Magica", il nuovo film
diretto e interpretato da Marco D'Amore
uscirà come evento speciale nei cinema
italiani il 5, 6 e 7 dicembre distribuito da
Vision Distribution. Svelata la locandi-
na, l'opera sarà presentata in anteprima
il 26 novembre alla 40esima edizione del
Torino film festival, in fuori concorso.
"Napoli Magica l' è un film Sky Original,
prodotto da Sky e Mad E ntertainment in
collaborazione con Vision Distribution.
Il soggetto e la sceneggiatura sono di
Marco D'Amore e Francesco Ghiaccio.
D'Amore attraversa la sua città per tro-

varne i. i n u anto, i suoi mi-
steri e le sue leggende, spi-
riti, le voci antiche, i fanta-
smi. Luoghi iconici - il ci-
mitero delle Fontanelle,
Castel dell'Ovo, la cappella
del Cristo Velato, le Cata-

combe di San Gaudioso - prendono vita
mentre i volti della gente incontrata in
strada si contrappongono ai personaggi
del mito come la. sirena Parthenope, il
muna,ciello, le anime pezzentelle, Pulci-
nella,.

continua a pagina 1117
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I Maneskin trionfano anche agli Ameri-
can music awards. I Maneskin hanno
vinto nella categoria Favorite rock song
con il brano "Beggin" agli American mu-
sic awards, in cui erano nominati insieme
a Foo Fighters, Red Hot Chili Peppers,
Imagine Dragons e Kate Bush. La colon-
na sonora del film "Elvis", a cui la band ha
collaborato, ha vinto nella categoria Fa-
vorite Sou_ndtra,ck. I 4 giovani cantanti
italiani, Damiano David, Ethan Torchio,
Thomas Raggi e Victoria De Angelis han-
no ritirato il premio con un outfit partico-

lare, ovvero delle giacche
eleganti con cravatta con
dei reggicalze al posto dei
pantaloni. I Maneskin sono
inoltre appena stati nomi-
nati nella categoria Best
new artist alla 65esinaa edi-

zione dei Grammy awards, che si terran-
no a Los Angeles il 5 febbraio 2023. An-
che la colonna sonora del film "Elvis" ha
ricevuto una candidatura nella categoria
Best compilation soundtra,ck for visual
media.

Facebook: stop a preferenze religiose e
politiche su profili. Quattro campi di in-
formazione verranno rimossi dai profili
degli utenti Facebook a partire dal 1° di-
cembre. Il social sta cominciando a invia-
re notifiche agli utenti per avvisarli che
presto non vedranno più i dati relativi alle
opinioni politiche, orientamenti religiosi,
sessuali ("interessato a") e l'indirizzo pri-
vato. Facebook includeva queste sezioni
sin dal lancio della piattaforma ma le
preoccupazioni sulla privacy avrebbero
spinto l'azienda a ridurre il numero di ele-
menti identificativi dei navigatori. In
mancanza di una comunicazione ufficiale
da parte di Meta, il sito Techcrunch (scri-

ve l'Ansa) ha ottenuto una
dichiarazione del portavoce
del colosso americano:
«Nell'ambito dei nostri sfor-
zi per rendere Facebook più
facile da navigare e utilizza-
re, stiamo rimuovendo una

manciata di campi del profilo: interessato
a, opinioni religiose, opinioni politiche e
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indirizzo. Stiamo inviando notifiche alle
persone che hanno compilato questi cam-
pi, informandoli che verranno rimossi.
Questa modifica non influisce sulla capa-
cità di nessuno di condividere informa-
zioni su sé stessi altrove o su Facebook».

Il Sud in tavola - le vostre ricette
Pizza con le cozze (Valentina, 35 an-

ni, Scilla)
500 gr di farina
500 ml di passata di pomodoro
3 spicchi d'aglio
200 gr di cozze sgusciate
Pasta d'acciughe
100 gr di olio
25 gr di lievito di birra
1 bicchiere di latte
Olio evo
Sale
Prezzemolo
Peperoncini interi qb

Iniziate versando sulla
spianatoia un pugnetto di
farina, fate la fontana e
sbriciolatevi il lievito; im-
pastate con tanto latte tie-
pido quanto basta per
avere un impasto piutto-

sto molle; raccoglietelo a palla, dispo-
netelo in una terrina infarinata, fate
un taglio a croce e lasciatelo poi lievita-
re in luogo tiepido per circa mezz'ora.
Imburrate una teglia (o una tortiera)
del diametro di circa 50 cm e infarina-
tela. Stendete la pasta con il mattarello
sino a raggiungere il diametro della te-
glia, sistematevi quindi la pasta pre-
mendo con le mani per pareggiarla.
Mettete nel mixer la passata, i 3 spicchi
d'aglio, un cucchiaio d'olio, un pizzico
di sale e i peperoncini e tritate il tutto.
Ponete il condimento in una pentola,
accendete la fiamma e spegnete appe-
na la salsa inizia a bollire. Durante
queste operazioni preriscaldate il for-
no a 200°. Infornate dunque, senza
condimento, nel ripiano più basso. Ve-
rificate la cottura dopo 5 minuti. Se
l'impasto si sarà leggermente gonfiato
e avrà iniziato a cambiare colore, spo-
state la teglia nel ripiano di mezzo, ver-

sate la salsa in modo uni-
forme, posizionate le coz-
ze qua e là e richiudete.
Dopo circa 15/20 minuti
controllate la cottura del-
la pizza. Estraete quando
il condimento si sarà

asciugato (senza risultare però secco) e
spolverate con il prezzemolo che in pre-
cedenza avrete tritato. Lasciate raf-
freddare per 5 minuti prima di servi-
re.
Inviateci le vostre ricette (rama@guo-
tidianodelsud.it) e noi le pubblichere-
mo
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Simona Buscagila

Valditara: «Gli studenti
violenti dovranno fare
lavori socialmente utili»

«Per chi non rispetta le regole e
compie atti violenti a scuola mi so-
no sempre sembrati validi i lavori
socialmente utili?>. L'intenzione è
del ministro dell'Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara. Pen-
sacosì di arginare gli episodi di vio-
lenza a scuola. L'ARTICOLO i PAGINA12
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Simona Buscaglia / MILANO

er chi non ri-
spetta le rego-
le e compie at-
ti violenti a

scuola mi sono sempre sem-
brati validi i lavori socialmen-
te utili». Il Ministro dell'Istru-
zione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una
possibile soluzione contro gli
episodi di violenza che coin-
volgono i ragazzi tra le mura
degli istituti scolastici italiani.
L'argomento, come anticipa
all'evento "Italia Direzione
Nord" al Palazzo delle Stelli-
ne a Milano, sarà anche al cen-
tro di un tavolo che cercherà
di individuare degli interven-
ti mirati per debellare il pro-
blema, tra cui, ad esempio
«una didattica personalizza-
ta, l'aiuto di uno psicologo,
sanzioni più efficaci, o ancora
la chiamata alla responsabili-
tà dei docenti, delle famiglie e
dei ragazzi».

Secondo il Ministro infatti è
necessario puntare su due te-
mi: «In primis dobbiamo rida-
re autorevolezza ai docenti e

_ socialmente
poi puntare sul rispetto verso
gli insegnanti, gli altri studen-
ti e ibeni pubblici». Autorevo-
lezza che però «passa anche
da un miglioramento retribu-
tivo e in questo senso abbia-
mo cercato di fare qualcosa: è
ancora poco, ma è sicuramen-
te uno dei più importanti rin-
novi contrattuali da tanto tem-
po a questa parte». La propo-
sta dei lavori socialmente utili
per gli alunni violenti ha scate-
nato una pioggia di reazioni.
Il segretario Flc Cgil, France-
sco Sinopoli, definisce le paro-
le di Valditara figlie di una vi-
sione «arcaica e paternalisti-
ca» perché «ci si limita a san-
zioni e punizioni: niente si di-
ce dello strisciante processo
di ghettizzazione delle ragaz-
ze e ragazzi provenienti dai
contesti più difficili che recen-
ti riforme, come quella degli
istituti professionali, hanno
amplificato». La senatrice Ce-
cilia D'Elia, capogruppo del
Pd nella Commissione Istru-
zione, considera le dichiara-
zioni del Ministro come il ri-
flesso di «una concezione pu-
nitiva delle istituzioni scolasti-
che» e aggiunge: «La scuola è
un luogo di educazione e di
istruzione chiamato a investi-
re sulle persone, non è un tri-

bunale». Dello stesso avviso
anche Peppe De Cristofaro, ca-
pogruppo di Verdi e Sinistra:
«Per noi occorre considerare i
giovani come una risorsa da
valorizzare e non un proble-
ma da risolvere». Antonello
Giannelli, presidente dell'As-
sociazione nazionale presidi,
sottolinea la necessità di «in-
terventi educativi e rie ducati-
vi, soprattutto in certi ambien-
ti degradati dove magari è più
facile cadere nei comporta-
menti violenti. Bisogna tene-
re presente che l'aggressione
nei confronti degli insegnanti
è già un reato molto pesante,
aggravato dal fatto che il do-
cente è un pubblico ufficiale.
Sicuramente un tavolo su que-
sti temi è importante e urgen-
te». La trova una proposta di
buonsenso il senatore Rober-
to Marti della Lega, presiden-
te della commissione Cultura
a Palazzo Madama: «Per com-
battere gli episodi di violenza
nelle classi e tra i giovani è evi-
dente che servano iniziative
che possano disincentivare
certi comportamenti e favori-
re un maggior rispetto delle
regole». Il Ministro dell'Istru-
zione affronta anche un altro
problema cruciale per il futu-
ro del Paese, che riguarda l'al-

ta percentuale di Neet, ovve-
ro di quei giovani che non la-
vorano, non studiano e non so-
no in formazione professiona-
le. Secondo un recente rap-
porto di Cgil e ActionAid, l'Ita-
lia è il paese europeo che ne
ha di più: nel 2020 sono più di
3 milioni, soprattutto donne
(1,7 milioni). «Lancerò una
proposta nei prossimi giorni
affinché questi ragazzi assol-
vano quantomeno un obbligo
formativo — sottolinea Valdita-
ra — Non possiamo accettare
che centinaia di migliaia di
giovani vivano alle spalle del-
le famiglie e della società».
Per quanto riguarda invece l'e-
dilizia scolastica, è in corso
«un grande monitoraggio a li-
vello nazionale, perché siamo
pienamente convinti che le
tragedie del passato non deb-
bano più ripetersi». Il Mini-
stro poi precisa di non avere
interessi nel dare il nome a
una riforma della scuola ma
assicura di avere in mente
«una strategia riformatrice
molto ampia». A cominciare
dal completamento della ri-
forma degli istituti tecnici pro-
fessionali perché «dobbiamo
fare in modo che l'istruzione
degli istituti tecnici diventi un
percorso di Serie A». —
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Una manifestazione di studenti
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SCUOLA

Valditara: alunni violenti,
lavori socialmente utili

Lavori socialmente utili per gli alunni violenti in
classe, un piano peri giovani che non lavorano e
non studiano - oltre 3 milioni tra i is e i 34 anni 
aumenti per gli insegnanti da prevedere nella legge
di Bilancio. Il ministro dell'Istruzione, Giuseppe
Valditara, intervenuto a Direzione Nord, evento
organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano, ha
delineato i prossimi interventi. Contro gli episodi
di violenza in classe serve trovare una soluzione,
«anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei
confronti di quegli studenti che non hanno capaci-
tà di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre
parsa molto utile sono i lavori socialmente utili».

Per Mario Rusconi, presidente dei presidi di
Anp Roma, l'idea dei lavori socialmente utili non
è nuova. «Lo Statuto degli studenti, in vigore sia
per le scuole medie sia per le superiori da oltre un
decennio - spiega - prevede una serie di sanzioni
verso quegli studenti che commettano atti indi-
sciplinati, forme di violenza o procurino danni al-
la scuola»: un dirigente scolastico previde, come
punizione ad un ragazzo che aveva devastato la
porta della sua classe, di doverla riparare, mentre
l'autore di uno scherzo macabro ad un compagno
in gita scolastica, dovette servire alla mensa della
Caritas per una settimana.
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La proposta del ministro Valditara

«Lavori socialmente utili
per gli studenti violenti»

Conti a pagina 7

RIFORMA DELLA SCUOLA
Il responsabile dell'Istruzione: «Dobbiamo restituire autorevolezza ai docenti, insegnare il rispetto»

«Alunni-bulli ai servizi sociali»
Proposta del ministro Valditara: «<I violenti possono essere rieducati con lavori utili»

VALENTINA CONTI

••• Alunni-bulli ai servizi so-
ciali. Si scalda il dibattito
sull'istruzione dopo l'escala-
tion degli episodi di violenza
a scuola e di docenti aggredi-
ti. Affrontando la questione,

Sindacati divisi
Anief «Idea forte ma
occorre dare segnali ai ragazzi»
Cgil: «E una visione arcaica
epaternalistica del problema»

nel corso dell'evento "«flano
direzione Nord» organizzato
al Palazzo meneghino delle
Stelline, ilMinistro dell'Istru- 
zione e del Merito, Giuseppe
Valditara, ha lanciato ieri
l'idea: «Serve trovare una so-
luzione, anche prevedendo
forme diverse di sanzioni nei
confronti di quegli studenti
che non hanno capacità di
rispettare le regole: una cosa
che mi è sempre parsa molto
utile sono i lavori socialmen-
te utili», ha detto.
Negli ultimi mesi i «casi» so-
no stati continui dal Nord al
Sud Italia. A Rovigo, durante
una lezione, alcuni studenti
hanno sparato con una pisto-
la ad aria compressa alla pro-
fessoressa. A Bari, invece, un
docente dì Diritto ed Econo-
mia ha denunciato di essere
stato aggredito in aula da due
persone per punirlo di una
nota in condotta messa poco
prima a una studentessa. Di
esperienze in materia, che ri-
prendono il parere espresso
dal neo inquilino di viale Tra-
stevere, ce ne sono già state.
Grazie ai bandi del Ministero
dell'Istruzione sul volontaria-

to, in passato non sono state
poche le scuole nell'intero Sti-
vale che hanno utilizzato i la-
vori socialmente utili al posto
delle sanzioni disciplinari per
punire gli allievi. «Dobbiamo
ridare autorevolezza ai docen-
ti, rispetto verso i docenti, gli
studenti e i beni pubblici», ha
aggiunto Valditara, precisan-
do: «C'è pure il tema dei do-
centi che devono essere sem-

pre consapevoli del molo che
hanno, e che passa anche da
un aumento del livello retri-
butivo».
Divisi i sindacati della scuola.
«L'idea dei lavori socialmen-
te utili agli studenti violenti?
E forte, ma rispetto a certi se-
gni di inciviltà serve dare se-
gnali ai ragazzi. Le scuole non
sono carceri, ma non posso-
no essere profanate», com-

Giuseppe
Valditara
Ministro
dell'Istruzione
e del Merito eletto
un lo Lega
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menta Marcello Pacifico, alla
guida di Anief. «Appare evi-
dente la visione arcaica e pa-
ternalistica delle affermazio-
ni del Ministro - sottolinea il
segretario Flc Cgil, Francesco
Sinopoli - la violenza nelle
classi viene derubricata a pro-
blema del singolo studente
che, tramite un'attività di "ri-
educazione", potrebbe, forse,
recuperare». «Lo Statuto de-
gli studenti, in vigore sia per

le scuole medie sia per le su-
periori da oltre un decennio -
fa notare Mario Rusconi, a ca-
po dell'Associazione Nazio-
nale Presidi di Roma - con-
templa una serie di sanzioni
verso quegli studenti che
commettano atti indisciplina-
ti, forme di violenza o procuri-
no danni alla scuola. Siamo
quindi d'accordo che si ricor-
ra, in queste situazioni, a mi-
sure quali i lavori socialmen-

Dispersione scolastica
Il ministero ha confermato che
nei prossimi giorni arriverà un
progetto per far completare
almeno l'obbligo formativo

te utili, come le scuole fanno
da anni». Per Rusconi rima-
ne, però, «insoluta la questio-
ne di chi occupa una scuola,
non potendo noi presidi e gli
insegnanti accedere nei loca-
li occupati».
Sull'argomento violenza in
classe, il Ministero dell'Istru-
zione e del Merito ha comun-
que fatto sapere di essere al
lavoro per istituire un tavolo
in grado di partorire soluzio-

ni, dalla didattica personaliz-
zata allo psicologo, dalle san-
zioni più efficaci alla chiama-
ta alla responsabilità dei do-
centi, famiglie e studenti. Sui
cosiddetti Neet, infine, i giova-
ni cioè che non frequentano
una scuola né ricevono for-
mazione, Valditara ha antici-
pato che lancerà «una propo-
sta nei prossimi giorni affin-
ché questi ragazzi assolvano
quantomeno ad un obbligo
formativo».
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Il ministro non cambia la strategia
«Piombino? Intervento essenziale»
Il governo va avanti mentre si attende la presentazione del ricorso al Tar

Marco
Simiani
II deputato
del Pd
sarà giovedì
a Piombino
per illustrare
la proposta
di legge
dedicata
a Piombino

Piombino «È un sacrificio im-
mediato, con l'impegno a non
farlo durare più di 2-3 anni per-
ché ci sono le alternative, ma è
essenziale per l'Italia perché
se non abbiamo i 5 miliardi di
metri cubi di rigassificazione
di Piombino, non facciamo il
prossimo inverno». Il ministro
dell'Ambiente Gilberto Pichet-
to Fratin torna a parlare di
Piombino a margine dell'even-
to 'Direzione Nord', in corso al
Palazzo delle Stelline di Mila-
no. E lo fa con parole destinate
a far discutere, visto che gli
stoccaggi di gas che Snam in-
tende avviare a Piombino in

primavera estate non serviran-
no per fronteggiare il prossi-
mo inverno, semmai quello
del tra il 2023 e il 2024. L'inter-
vento del responsabile
dell'Ambiente e della Sicurez-
za energetica, tuttavia, non
fanno che confermare le inten-
zioni del governo meloni sul
terminal gas. Avanti tutta, no-
nostante il ricorso al Tar che il
sindaco Ferrari (esponente di
Fratelli d'Italia) presenterànel-
le prossime ore.
Nel frattempo prosegue il

confronto aperto sulla questio-
ne delle contropartite per la cit-
tà. In questo caso è da segnala-

Gilberto
Pichetto
Fratin
1111`1111 iStro
all'ambiente
e alla
sicurezza
energetica
ha confermato
il terminal
gas
come una
priorità

re l'iniziativa del Pd. Giovedì al-
le 21 presso il Circolo Arci Co-
tone in via Guido Rossa, il de-
putato Marco Simiani, capo-
gruppo Pd in commissione
ambiente, territorio e lavori
pubblici, illustrerà la proposta
di legge, depositata il 25 otto-
bre sia a Montecitorio che al
Senato dai parlamentari Pd to-
scani "Disposizioni per il rilan-
cio economico, occupaziona-
le, sociale, ambientale, infra-
strutturale e culturale dell'a-
rea di Piombino e riduzione
del prezzo dei costi dell'ener-
gia per gli utenti domestici e
imprese del territorio". •

ßezziui contro ilparco fotovoltaic
eÈ una scelta sbagliata e invasiva»
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Il Dubbio di oggi Il Dubbio del lunedì


martedì 22 novembre 2022



Nordio non toccherà la
riforma Cartabia. Per
ora

A via Arenula due gruppi di studio per definire solo le misure transitorie.
Sisto: toccare le norme garantiste fa saltare il Pnrr

MARTEDÌ 22 NOVEMBRE 2022di Errico Novi

    

Potremmo dire che lo scenario è chiaro. Chiarissimo anzi. Anche se, per carità, le

incognite in politica non  niscono mai. Ma insomma, ormai è evidente che Carlo

Nordio non ha intenzione di modi care l’impianto della riforma Cartabia. Se non

con la invocata disciplina transitoria che faciliti il passaggio da un regime normativo

all’altro, e con misure strutturali, in particolare sul fronte dell’esecuzione penale, che

consentano di rendere praticabili tutte le novità introdotte dalla ex guardasigilli,

soprattutto sul fronte delle pene alternative.

Sono due indizi a corroborare tale scenario, e a suggerire dunque che la parte

garantista del testo Cartabia non dovrebbe essere “manomessa” nella conversione

del decreto 162, ora in Senato. Il primo indizio consiste nelle dichiarazioni rilasciate

dal numero due di via Arenula, Francesco Paolo Sisto, l’altro ieri sera a Milano, a

margine dell’incontro “Italia direzione Nord”.

«La riforma Cartabia, dal punto di vista strutturale, resta esattamente così com’è», ha

detto il viceministro, «non ci possiamo permettere dei divertissement perché l’Europa
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ha già dato il via libera ad alcuni fondi e dovremmo andare a ricontrattare, e questo

non è consentito». Di cile ottenere, sulla volontà del dicastero di via Arenula,

un’interpretazione più autentica. Le considerazioni di Sisto provengono, oltretutto, da

chi ha avuto modo di confrontarsi a riguardo non solo con Nordio ma anche con i due

sottosegretari, vale a dire Andrea Delmastro e Andrea Ostellari, i quali a loro volta

rappresentano, al ministero della Giustizia, Fratelli d’Italia e la Lega, i due partiti che,

nella maggioranza, più potevano essere propensi a un ridimensionamento delle

aperture contenute nella riforma sul fronte delle pene extracarcerarie.

Ma oltre alle parole di Sisto c’è, come detto, un ulteriore dato molto concreto: a via

Arenula Nordio ha voluto predisporre due gruppi di studio sulle modi che tecnico-

procedurali da apportare alla riforma Cartabia durante l’esame del decreto 162;

ebbene, la prima delle due commissioni è concentrata sulla de nizione delle misure

transitorie necessarie per gestire il passaggio dal vecchio al nuovo regime normativo,

mentre l’altro gruppo ha il compito di mettere a punto gli interventi necessari sul

fronte delle strutture giudiziarie, per esempio nelle attività degli Uepe, gli U ci per

l’esecuzione penale esterna.

Ecco: da queste due commissioni ministeriali dovranno essere prodotte le proposte di

emendamenti governativi al decreto 162, sul quale ieri si sono svolte le prime

audizioni in commissione Giustizia al Senato (come riferito dettagliatamente in altro

servizio del giornale, ndr), e che seguirà un iter velocissimo. Da via Arenula sono cioè

già in fase di scrittura quelle integrazioni necessarie a soddisfare le esigenze di

coordinamento tecnico-normativo e organizzativo avanzate dalla magistratura (e

ribadite, sempre nelle audizioni di ieri, dal presidente Anm Giuseppe Santalucia). Ma

non c’è alcunché – fra quanto i due gruppi di lavoro allestiti al ministero hanno alla

loro attenzione – che riguardi il merito della riforma Cartabia. E che possa dunque

ridimensionare il provvedimento sul fronte delle misure extracarcerarie.

Ora, è evidente che il Parlamento resta sovrano. Ma è evidente pure come interventi

del Senato e della Camera che contraddicessero la prospettiva del ministro sarebbero

insostenibili, anche considerati i tempi stretti imposti sulla legge di conversione. Va

anche detto che, sempre nell’incontro milanese dell’altro ieri sera, Sisto è stato

nettissimo anche quando ha spiegato come, nella stessa Manovra del governo Meloni,

gli interventi immediati sul fronte giustizia riguardino proprio il ra orzamento

dell’esecuzione penale esterna: «In legge di Bilancio abbiamo indicato alcune priorità,

come le assunzioni di personale sia nella polizia penitenziaria sia negli u ci

giudiziari: c’è un’esigenza relativa alla esecuzione esterna per le nuove pene

sostitutive, in modo da garantire delle pene a misura d’uomo, a misura d’imputato,

diverse dal carcere, per problemi di sovra ollamento».

La svolta di Cartabia, per quanto suscettibile forse di ulteriori futuri allargamenti, non

può essere contraddetta. E tale assioma trova conforto persino nella Manovra che

l’esecutivo Meloni si appresta a varare.
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Economia: Rotondi, 'la
responsabilità sociale

permetterà superare periodo
pericoloso”

22 NOV 2022

     

ilano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità sociale nell'economia e cultura

come infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito

Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell'ambito

della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline.

Rotondi ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E'

necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato”. Partecipando al panel su

“Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la

Responsabilità Sociale nell'economia è una sintesi tra visioni progressiste e

conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica,

professionale può interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi

etc. che sono i principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla

crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono contribuire a

creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché anche loro

possano coronare il sogno della propria vita”.

“Il rispetto dell'economia sociale e dell'intelligenza competitiva – ha concluso Rotondi -

promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto,
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indispensabile al progresso della Società”.
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Martedì 22 Novembre - agg. 01:30

ECONOMIA

MOLTOECONOMIA

adv

APPROFONDIMENTI

Bollette, tetto alle rinnovabili per
abbassare i costi. Benzina, sconti
ridotti
Dalla misura un tesoretto per le famiglie. Tagli più contenuti alle
accise sul carburante

ECONOMIA >  NEWS

Martedì 22 Novembre 2022 di Roberta Amoruso

Nuovi sostegni a tre mesi per famiglie e imprese contro il caro-energia, ma anche la

prima misura strutturale del governo Meloni per calmierare i prezzi dell’energia: un

tetto nazionale sui prezzi dell’elettricità prodotta da fonti rinnovali per disaccoppiarli di

fatto da quelli del gas e limitare la speculazione. Un modo per creare un tesoretto

fatto di extraprofitti che lo Stato può girare direttamente a famiglie e imprese senza

tassazione ex post in attesa che arrivi la svolta sul price cap europeo destinato

all’ennesimo slittamento. C’è tutto questo nel capitolo della manovra dedicato

all’energia con tanto di 21 miliardi di euro in deficit.

Governo, chiusa la manovra da 32 miliardi. Giorgetti:
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Pensioni minime, aumento a 600
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Governo, chiusa la manovra da
32 miliardi. Giorgetti: "Sarà...
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Dunque, c’è il bonus sociale luce e gas esteso a una platea più ampia. E crediti di

imposta più rotondi da offrire alle imprese. Anche se arriva un primo taglio allo sconto

sulle accise sulla benzina a partire da dicembre. Ma la vera novità della manovra

discussa ieri in tarda serata in Consiglio dei ministri, è un tetto nazionale al prezzo

dell’energia rinnovabili. Un tetto fissato a quota 180 euro per megawattora, lo stesso

individuato in Europa per il tetto massimo temporaneo alle entrate dei produttori di

energia elettrica “infriamarginali” (tecnologie con costi inferiori, come le rinnovabili, il

nucleare e il carbone, ma agganciate ai valori di mercato del gas) quando i prezzi

dell’elettricità erano intorno a 350 euro per megawattora. Alle quotazioni attuali,

fotografate intorno a 230 euro per megawattora per l’elettricità, significa una riduzione

di circa il 22%. Uno sconto più che accettabile per i produttori di rinnovabili visto i

costi bassi sostenuti in media: circa 35-40 euro a megawattora per l’eolico, circa 50

euro per il fotovoltaico e intorno a 20 euro per l’idroelettrico. In questo modo si

riuscirebbe a spingere il mercato verso i contratti a lungo termine capaci davvero di

fare arrivare benefici a famiglie e imprese. E si dovrebbe incassare anche l’ok

dall’Ue. «Presenterò al Consiglio dei ministri una forma di proposta di price cap

nazionale che riguarda il sistema delle rinnovabili», aveva detto ieri in mattinata il

ministro dell’Ambiente e della Sicurezza energetica, Gilberto Pichetto Fratin, a

margine dell’evento “Direzione Nord” al Palazzo delle Stelline di Milano. «Significa

mettere un tetto al prezzo dell’energia da fonti rinnovabili – ha concluso – che

naturalmente non hanno un onere eccessivo di costo per la produzione». 

IMPRESE

Tornando al pacchetto di aiuti che ricalcano la rotta del governo Draghi, i crediti di

imposta riconosciuti alle imprese dovrebbero salire dal 30 al 35% per le piccole

attività commerciali. Possibile anche che salga dal 40 al 45% quello per le imprese. È

allo studio anche un fondo unico di supporto al fabbisogno energetico, da gestire con

aiuti selettivi.

Sul tavolo anche il decreto che, pur confermando il bonus, riduce lo sconto sulle

accise con un taglio del beneficio alla pompa che passa da 30,5 a 18,3 centesimi al

litro. Il Dl stabilisce, infatti, una riduzione da 25 a 15 centesimi al litro per le accise

applicate a gasolio e benzina, mentre per il Gpl il taglio scende di 3,4 centesimi.
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Martedì 22 Novembre - agg. 18:42

ULTIMISSIME

adv

Economia: Rotondi, 'la responsabilità
sociale permetterà superare periodo
pericoloso
ULTIMISSIME ADN

Martedì 22 Novembre 2022

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - Responsabilità sociale nell economia e cultura come

infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta così Vito Rotondi

economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell ambito della

IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi

ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo E necessario

rimuovere il concetto del futuro abbandonato . Partecipando al panel su Diritti e

formazione per un Lavoro oltre le crisi , Rotondi ha ricordato che la Responsabilità

Sociale nell economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la

Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica, professionale può

interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i

principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi

internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono contribuire a

creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché anche

loro possano coronare il sogno della propria vita .

Il rispetto dell economia sociale e dell intelligenza competitiva ha concluso Rotondi -

promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto,

indispensabile al progresso della Società .
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» Giornale d'italia » Notiziario

economia

Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale
permetterà superare periodo pericoloso”

22 Novembre 2022

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità sociale nell’economia e cultura

come infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito

Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano

nell’ambito della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo

delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in

cui viviamo “E’ necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato”.

Partecipando al panel su “Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi”,

Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale nell’economia è una sintesi

tra visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che

insegna la vita, umana, civica, professionale può interrompere lo stato

generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali

sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi

internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono contribuire

a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani

a nché anche loro possano coronare il sogno della propria vita”.

Miguel Bosé, quel bravo ragazzo figlio di un torero che cantò una generazione
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“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso

Rotondi - promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro

e nel Diritto, indispensabile al progresso della Società”.
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Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale
permetterà superare periodo pericoloso

Martedì 22 Novembre 2022, 18:31







Milano, 22 nov. (Adnkronos) - Responsabilità sociale nell economia e

cultura come infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta

perfetta così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri al

Palazzo delle Stelline di Milano nell ambito della IDN Direzione Nord

Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha

spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo E

necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato .

Partecipando al panel su Diritti e formazione per un Lavoro oltre le

crisi , Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale nell

economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la

Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica,

professionale può interrompere lo stato generale di ansia,

irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali sintomi della

tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi

internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono

contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in

favore dei giovani affinché anche loro possano coronare il sogno

della propria vita .

Il rispetto dell economia sociale e dell intelligenza competitiva ha

concluso Rotondi - promuove il merito e favorisce il senso di

appartenenza nel Lavoro e nel Diritto, indispensabile al progresso

della Società .
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Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale permetterà
superare periodo pericoloso

Martedì 22 Novembre 2022, 18:31







Milano, 22 nov. (Adnkronos) - Responsabilità sociale
nell economia e cultura come infrastruttura sono le
chiavi per uscire dalla tempesta perfetta così Vito
Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo
delle Stelline di Milano nell ambito della IDN
Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al
Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per
superare il periodo pericoloso in cui viviamo E
necessario rimuovere il concetto del futuro
abbandonato . Partecipando al panel su Diritti e
formazione per un Lavoro oltre le crisi , Rotondi ha
ricordato che la Responsabilità Sociale nell economia
è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E
la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita,
umana, civica, professionale può interrompere lo
stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi
etc. che sono i principali sintomi della tempesta
perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi
internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e
Società possono contribuire a creare Cultura per
farne linguaggio trasversale in favore dei giovani
affinché anche loro possano coronare il sogno della
propria vita .

Il rispetto dell economia sociale e dell intelligenza
competitiva ha concluso Rotondi - promuove il
merito e favorisce il senso di appartenenza nel
Lavoro e nel Diritto, indispensabile al progresso della
Società .

Pioggia, vento e mareggiate: il
maltempo sferza le Marche
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Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità sociale nell’economia e
cultura come infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta”
così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline
di Milano nell’ambito della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a
Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il
periodo pericoloso in cui viviamo “E’ necessario rimuovere il concetto del
futuro abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e formazione per un
Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale
nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la
Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica, professionale
può interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi
etc. che sono i principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla
pandemia e dalla crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e
Società possono contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale
in favore dei giovani affinché anche loro possano coronare il sogno della
propria vita”.
“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha
concluso Rotondi - promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza
nel Lavoro e nel Diritto, indispensabile al progresso della Società”.

Data Notizia: 
22-11-2022
Ora Notizia: 
18:31
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Economia: Rotondi, ‘la
responsabilità sociale permetterà
superare periodo pericoloso”

Milano, 22 nov. (Adnkronos) – “Responsabilità sociale nell’economia e cultura come

infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi

economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della

martedì 22 Novembre 2022 
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articolo precedente

Covid: Mattarella, ‘vittime monito
permanente e appello severo a
responsabilità’

prossimo articolo

Sace riunisce gli stakeholders

IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha

spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E’ necessario

rimuovere il concetto del futuro abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e

formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità

Sociale nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura

come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica, professionale può

interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i

principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi

internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono contribuire a creare

Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché anche loro

possano coronare il sogno della propria vita”.

“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso Rotondi

– promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto,

indispensabile al progresso della Società”.
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TELEBORSA

Scuola, Valditara: "Valorizzare i
docenti. Per il 2023 servono 300
milioni aggiuntivi"
Il ministro ha annunciato "risorse aggiuntive" anche se "la

coperta è corta"

"Risorse aggiuntive per il 2023" con un

aumento dei contratti dei docenti anche

se "la coperta è molto corta". È quanto

h a  a n n u n c i a t o  i l  ministro

d e l l ' I s t r u z i o n e  e  d e l  M e r i t o ,

G i u s e p p e  V a l d i t a r a illustrando,

durante la diciassettesima edizione di

"Italia Direzione Nord", la sua idea di

scuola nel futuro. "Nel contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300

milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c'è

scritto – ha detto il ministro – che si prenderanno dal fondo destinato alla

valorizzazione professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere

risorse aggiuntive".

"Mi interessa poco che ci sia una riforma a mio nome – ha detto Valditara – ho

una strategia riformatrice molto ampia perché la scuola italiana ha bisogno di

tanti passaggi. Un tema all'ordine del giorno che sta a cuore a tutta la comunità

scolastica è la sburocratizzazione, la semplificazione. C'è un peso di

adempimenti, oneri, regole da affrontare".

"Dobbiamo puntare su due temi fondamentali: ridare autorevolezza ai docenti

e il rispetto a insegnanti, studenti e beni pubblici. Benissimo i dibattiti

studenteschi, ma – ha sottolineato il ministro – i beni pubblici vanno rispettati. Il

tema dell'autorevolezza passa sicuramente da un aumento dei livelli retributivi

de i  docent i ,  ma  va  persegu i to  anche  da  a l t r i  punt i  d i  v is ta ,  come

responsabilizzare le famiglie o prevedendo anche delle forme diverse di sanzioni

nei confronti di studenti che non hanno la capacità di rispettare le regole ed

essere responsabili". Per riattivare il rispetto delle regole, secondo il neo ministro

dell'Istruzione, possono risultare efficaci "i lavori socialmente utili".

Sull'autonomia – ha proseguito il ministro – "credo che ci saranno sicuramente i

tempi per fare una buona riflessione e per trovare delle soluzioni utili per la

scuola italiana e per i territori". 

Tra le sfide evidenziate da Valditara anche quella della filiera dell'istruzione

tecnico-professionale. "Abbiamo gli ITS – ha detto il ministro – e dobbiamo

sostanziarli, dobbiamo far sì che divenga un percorso formativo di serie A. Anche

sull'edilizia scolastica insisto parecchio, le tragedie non devono più avvenire.

Dobbiamo lanciare un grande piano su questo tema". 

Sul fronte della scuola in manovra è previsto per le scuole paritarie è previsto

il ripristino del contributo (70 mln) + trasporto disabili (24 mln).
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Studenti socialmente utili: e' bufera sulle proposte del ministro Valditara

«Servizi a favore della comunità per i violenti in classe e obblighi formativi
a chi non studia e non lavora» Milano. «Per chi non rispetta le regole e
compie atti violenti a scuola mi sono sempre sembrati validi i lavori
socialmente utili». Il Ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una possibile soluzione contro gli episodi di
violenza che coinvolgono i ragazzi tra le mura degli istituti scolastici
italiani. L'argomento, come anticipa all'evento Italia Direzione Nord al
Palazzo delle Stelline a Milano, sarà anche al centro di un tavolo che
cercherà di individuare degli interventi mirati per debellare il problema, tra cui, ad esempio «una didattica
personalizzata, l'aiuto di uno psicologo, sanzioni più efficaci, o ancora la chiamata alla responsabilità dei docenti, delle
famiglie e dei ragazzi». Secondo il Ministro infatti è necessario puntare su due temi: «In primis dobbiamo ridare
autorevolezza ai docenti e poi puntare sul rispetto verso gli insegnanti, gli altri studenti e i beni pubblici».
Autorevolezza che però «passa anche da un miglioramento retributivo e in questo senso abbiamo cercato di fare
qualcosa: è ancora poco, ma è sicuramente uno dei più importanti rinnovi contrattuali da tanto tempo a questa
parte». La proposta dei lavori socialmente utili per gli alunni violenti ha scatenato una pioggia di reazioni. Il segretario
Flc Cgil, Francesco Sinopoli, definisce le parole di Valditara figlie di una visione «arcaica e paternalistica» perché «ci si
limita a sanzioni e punizioni: niente si dice dello strisciante processo di ghettizzazione delle ragazze e ragazzi
provenienti dai contesti più difficili che recenti riforme, come quella degli istituti professionali, hanno amplificato». La
senatrice Cecilia D'Elia, rappresentante del Pd nella Commissione Istruzione, considera le dichiarazioni del Ministro
come il riflesso di «una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche» e aggiunge: «La scuola è un luogo di
educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale». Dello stesso avviso anche Peppe De
Cristofaro, capogruppo di Verdi e Sinistra: «Per noi occorre considerare i giovani come una risorsa da valorizzare e non
un problema da risolvere». Antonello Giannelli, presidente dell'Associazione nazionale presidi, sottolinea la necessità
di «interventi educativi e rieducativi, soprattutto in certi ambienti degradati dove magari è più facile cadere nei
comportamenti violenti. Bisogna tenere presente che l'aggressione nei confronti degli insegnanti è già un reato molto
pesante, aggravato dal fatto che il docente è un pubblico ufficiale. Sicuramente un tavolo su questi temi è importante
e urgente». La trova una proposta di buonsenso il senatore Roberto Marti della Lega, presidente della commissione
Cultura a Palazzo Madama: «Per combattere gli episodi di violenza nelle classi e tra i giovani è evidente che servano
iniziative che possano disincentivare certi comportamenti e favorire un maggior rispetto delle regole». Il Ministro
dell'Istruzione affronta anche un altro problema cruciale per il futuro del Paese, che riguarda l'alta percentuale di
Neet, ovvero di quei giovani che non lavorano, non studiano e non sono in formazione professionale. Secondo un
recente rapporto di Cgil e ActionAid, l'Italia è il paese europeo che ne ha di più: nel 2020 sono più di 3 milioni,
soprattutto donne (1,7 milioni). «Lancerò una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno un obbligo formativo  sottolinea Valditara  Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani
vivano alle spalle delle famiglie e della società». Per quanto riguarda invece l'edilizia scolastica, è in corso «un grande
monitoraggio a livello nazionale, perché siamo pienamente convinti che le tragedie del passato non debbano più
ripetersi». Il Ministro poi precisa di non avere interessi nel dare il nome a una riforma della scuola ma assicura di avere
in mente «una strategia riformatrice molto ampia». A cominciare dal completamento della riforma degli istituti tecnici
professionali perché «dobbiamo fare in modo che l'istruzione degli istituti tecnici diventi un percorso di Serie A»
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"Ci potrà essere qualche ulteriore slittamento di qualche sua piccola
parte, ma non si può ritrattare la normativa con la Commissione:
abbiamo già avuto tranche di finanziamento"

"La riforma Cartabia entrerà in vigore così com'è: ci potrà essere

qualche ulteriore slittamento di qualche sua piccola parte, ma non si

può pensare di ritrattare la normativa con la Commissione Europea:

abbiamo già avuto tranche di finanziamento". Così il viceministro alla

Giustizia Francesco Paolo Sisto, intervenendo ieri sera a Italia

Direzione Nord - A True Event, al Palazzo delle Stelline a Milano.

La scelta di procrastinare l'entrata in vigore al prossimo 30 dicembre,

ha detto Sisto è dovuta al fatto che "non eravamo ancora pronti:

c'erano situazioni ordinamenti e logistiche da sistemare. Perché una

buona norma possa essere efficace, è necessario che la struttura sia

pronta ad applicarla". Tra i punti più dibattuti della riforma Cartabia, le

nuove norme che disciplinano la cronaca giudiziaria e affida ai capi

delle procure la decisione su quali notizie possano essere rese note alla

stampa.

"La riforma ha avuto un pregio: ha avvicinato il processo alla

iIl viceministro Sisto: "Nessuna modifica
alla riforma Cartabia"

Giustizia

22 Novembre 2022
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Costituzione ha detto il Viceministro. L'articolo 21 è un pilastro della

democrazia, ma gli articoli 3, 24, 25, 27 non sono meno importanti.

Non c'è un bene costituzionale più importante degli altri: bisogna

metterli tutti insieme e trovare una mediazione tra diritto di cronaca,

la riservatezza e la presunzione di non colpevolezza".

"Quel decreto è doveroso perché viene dall'Europa", ha aggiunto

Vinicio Nardo, presidente Ordine degli Avvocati di Milano. "Penso sia

qualcosa di civile che porterà a un ridimensionamento dei modi e dei

costumi e che possa incidere anche sull'aspetto culturale".

Di tutt'altro avviso Edmondo Bruti Liberati, magistrato ed ex

procuratore della Repubblica di Milano, che, pur condannando gli

eccessi, ha ricordato che "l'informazione sulla giustizia è un elemento

della democrazia. È interesse pubblico che la stampa possa conoscere

cosa avviene ed eserciti il suo dovere di critica verso chi esercita il

potere giudiziario".

Nel corso dell'incontro Sisto ha risposto alle critiche sul decreto anti-

rave affermando che si rivolge chiaramente alla tutela dell'ordine

pubblico e della salute pubblica. "È indirizzato a beni giuridici che non

possono essere scambiati con scuole o manifestazioni in piazza. Io

sarei per una modifica che preveda l'inserimento nel testo dell'uso

indiscriminato di sostanze stupefacenti per chiarire ulteriormente ed

evitare che qualcuno possa applicarlo al di là dei contesti appropriati".

Quanto alla lunghezza dei processi: "Nella manovra di bilancio

abbiamo indicato delle priorità come le assunzioni di personale, sia

nella polizia penitenziaria sia negli uffici giudiziari", ha detto Sisto.

Da questo punto di vista, secondo Dario Bolognesi, Fondatore Studio

Bolognesi - Avvocati Penalisti d'Impresa, un aiuto potrebbe venire da

una norma contenuta nella Riforma Cartabia: "l'istituzione di

un'udienza predibattimentale nei processi che vanno a giudizio con

citazione diretta. Apparentemente è un istituto in più, ma potrebbe

portare un grande vantaggio, perché il giudice del predibattimento

avrà il fascicolo del pm e potrà assolvere. Visto che un 40% di cause si

fermano in udienza preliminare, potremo avere trovato una

soluzione".

Un'altra ipotesi è quella "di un'amnistia circoscritta", ha detto Guido

Camera, presidente Associazione Italiastatodidiritto. "Circa il 30-40%

dei procedimenti sono cadaveri che camminano, se ne potrebbe

parlare".
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Mar. 22 Nov. 2022  I creatori dell’Egitto eterno     

Lombardia  Regioni  

Italia Direzione Nord
  Mar. 22 Nov. 2022    Redazione

Sgarbi e Morgan chiudono la diciassettesima

edizione.

Oltre 100 relatori, 3 ministri, 2 viceministri e 3

sottosegretar i :  sono alcuni  dei  numeri  del la

diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord

presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61

a Milano, dal titolo “Una nuova stagione”.

Arte e impresa hanno chiuso la giornata di lavori con

Vittorio Sgarbi, Sottosegretario di Stato al Ministero

della Cultura; Morgan, Musicista e Autore; Arturo

Artom, Cenacolo Artom; Claudio Cecchetto,

Produttore e discografico.

A meno di un mese dall’incarico Sgarbi ha parlato

dei progetti su si concentrerà il suo lavoro, tra i quali

trova spazio un albo nazionale dei tesori viventi, un

c o n t r o l l o  s u i  c o n t e n u t i  t e l e v i s i v i  p e r c h é

“L’informazione può essere libera, ma la formazione

“La cultura è l’unica certezza per i giovani, un

elemento imprescindibile su cui puntare perché

hanno voglia di imparare”, ha risposto Morgan.

Italia Direzione Nord – A True Event è un evento

promosso dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e  d a  Inrete i n

collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e  Fondazione

Cariplo.

Altre Pubblicazioni

I creatori
dell’Egitto eterno

Assocastelli fa
tappa a

Giovinazzo

Giornata
Mondiale della
Gentilezza 2022

Ultimo:

  CHI SIAMO REGIONI RUBRICHE  TITOLOTV  SPONSOR  CONTATTI ARCHIVIO
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HOME  POLITICA  GIUSTIZIA, SISTO, NESSUNA MODIFICA ALLA RIFORMA CARTABIA

GIUSTIZIA, SISTO, NESSUNA MODIFICA
ALLA RIFORMA CARTABIA
 Novembre 22, 2022   Politica

“La riforma Cartabia entrerà in vigore così com’è: ci potrà
essere qualche ulteriore slittamento di qualche sua piccola
parte, ma non si può pensare di ritrattare la normativa con
la Commissione Europea: abbiamo già avuto tranche di
finanziamento”. Così il Viceministro alla Giustizia Francesco
Paolo Sisto, intervenendo nel corso di Italia Direzione Nord –
A True Event, in corso al Palazzo delle Stelline a Milano.
Giunto alla diciassettesima edizione, l’evento è promossa
dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione
Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e
gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione
Cariplo.

La scelta di procrastinare l’entrata in vigore al prossimo 30 dicembre, ha detto Sisto è
dovuta al fatto che “non eravamo ancora pronti: c’erano situazioni ordinamenti e
logistiche da sistemare. Perché una buona norma possa essere efficace, è necessario che

HOME ATTUALITÀ POLITICA INCHIESTA CULTURE L’INTERVISTA L’EROE SPORT GALLERY

CAFFETTERIA QUESTA È LA STAMPA TECNOLOGIA STRACULT LIBRI PERSONAGGIO DEL GIORNO

ULTIMA NOTIZIA  [ Novembre 22, 2022 ] PRIMA FACIE: il dramma di Suzie Miller con Jodie Comer CERCA …

CERCA …
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 EDMONDO BRUTI LIBERATI GIUSTIZIA GOVERNO ITALIA

MAGISTRATO ED EX PROCURATORE DELLA REPUBBLICA DI MILANO

NESSUNA MODIFICA ALLA RIFORMA CARTABIA SISTO SLIDE

VICEMINISTRO ALLA GIUSTIZIA FRANCESCO PAOLO SISTO

 PRECEDENTE
Nefrologia, emodialisi e accesso
vascolare: dal 23 al 25 congresso
nazionale a Ragusa

SUCCESSIVO 

PRIMA FACIE: il dramma di Suzie
Miller con Jodie Comer in prima

romana al Cinema Farnese
ArtHouse

la struttura sia pronta ad applicarla”.

Tra i punti più dibattuti della riforma Cartabia, le nuove norme che disciplinano la
cronaca giudiziaria e affida ai capi delle procure la decisione su quali notizie possano
essere rese note alla stampa. “La riforma ha avuto un pregio: ha avvicinato processo alla
Costituzione ha detto il Viceministro. L’articolo 21 è un pilastro della democrazia, ma gli
articoli 3, 24, 25, 27 non sono meno importai. Non c’è un bene costituzionale più
importante degli altri: bisogna metterli tutti insieme e trovare una mediazione tra diritto
di cronaca, la riservatezza e la presunzione di non colpevolezza”.

“Quel decreto è doveroso perché viene dall’Europa”, aggiunge Vinicio Nardo, Presidente
Ordine degli Avvocati di Milano. “Penso sia qualcosa di civile che porterà a un
ridimensionamento dei modi e dei costumi e che possa incidere anche sull’aspetto
culturale”.

Di tutt’altro avviso Edmondo Bruti Liberati, magistrato ed ex procuratore della Repubblica
di Milano, che, pur condannando gli eccessi, ha ricordato che “l’informazione sulla
giustizia è un elemento della democrazia. È interesse pubblico che la stampa possa
conoscere cosa avviene ed eserciti il suo dovere di critica verso chi esercita il potere
giudiziario”.

Nel corso dell’incontro Sisto ha risposto alle critiche sul decreto anti-rave affermando che
si rivolge chiaramente alla tutela dell’ordine pubblico e della salute pubblica. “È
indirizzato a beni giuridici che non possono essere scambiati con scuole o manifestazioni
in piazza. Io sarei per una modifica che preveda l’inserimento nel testo dell’uso
indiscriminato di sostanze stupefacenti per chiarire ulteriormente ed evitare che
qualcuno possa applicarlo al di là dei contesti appropriati”.

Quanto alla lunghezza dei processi: “Nella manovra di bilancio abbiamo indicato delle
priorità come le assunzioni di personale, sia nella polizia penitenziaria sia negli uffici
giudiziari”, ha detto Sisto. Da questo punto di vista, secondo Dario Bolognesi, Fondatore
Studio Bolognesi – Avvocati Penalisti d’Impresa, un aiuto potrebbe venire da una norma
contenuta nella Riforma Cartabia: “l’istituzione di un’udienza predibattimentale nei
processi che vanno a giudizio con citazione diretta. Apparentemente è un istituto in più,
ma potrebbe portare un grande vantaggio, poche il giudice del predibattimento avrà il
fascicolo del pm e potrà assolvere. Visto che un 40% di cause si fermano in udienza
preliminare, potremo avere trovato una soluzione”.

Un’altra ipotesi è quella “di un’amnistia circoscritta”, ha detto Guido Camera, Presidente
Associazione Italiastatodidiritto. “Circa il 30-40% dei procedimenti sono cadaveri che
camminano, se ne potrebbe parlare”.

 

Intervista a Giovanna Vizzaccaro e Roberto Gugliotta sul loro…

Stampa
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SONDAGGIO ‐ Lavori socialmente utili per gli studenti violenti

Lavori socialmente utili per gli studenti violenti. È quanto proposto dal
ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara per tutti coloro che mettono a
rischio la sicurezza tra i banchi di scuola macchiandosi di atti indisciplinati.
Secondo il titolare del dicastero è arrivato il momento di trovare efficaci
soluzioni per arginare il fenomeno e far rispettare una volta per tutte le
regole. L'idea sarebbe quindi quella di andare oltre la sospensione come
atto di educazione e punizione per gli alunni. (Virgilio Notizie) Su altri
media «Servizi a favore della comunità per i violenti in classe e obblighi
formativi a chi non studia e non lavora» simona buscaglia (La Stampa) Contro gli episodi di violenza in classe serve
trovare una soluzione "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno
capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili" ha detto
ieri il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara , durante il suo intervento a 'Italia ‐ Direzione Nord',
l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. (la Repubblica) Il ministro dell'Istruzione, Giuseppe Valditara ,
intervenuto lo scorso 21 novembre a Direzione Nord, l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano, ha
delineato le linee dei suoi prossimi interventi. (Tuttoscuola) Il Ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe Valditara ,
durante un evento al Palazzo delle Stelline di Milano, ha parlato dei sempre più frequenti episodi di violenza
all'interno delle scuole. Secondo il Ministro una delle soluzioni potrebbe prevedere "forme diverse di sanzioni nei
confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile
sono i lavori socialmente utili". (Studenti.it) Meglio, cioè, che i ragazzi lavorino, invece di starsene a casa perché
sospesi da scuola, per i beni pubblici e la comunità, facciano lavori socialmente utili. Il ministro dell'istruzione e del
merito Giuseppe Valditara non ha avuto mezze parole: Basta sospensioni per bulli e violenti in classe. (Tecnica della
Scuola) Il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara , immagina di affrontare il problema degli episodi di
violenza in classe "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno la
capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile, sono i lavori socialmente utili". (Gazzetta
di Parma)
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Home   Politica   Sottosegretario Durigon: “Revisione del reddito di cittadinanza per favorire l’inserimento nel mondo...

Attualità Politica

Sottosegretario Durigon:
“Revisione del reddito di
cittadinanza per favorire
l’inserimento nel mondo del
lavoro”
“Stiamo lavorando ad una norma ponte per creare una struttura
pensionistica attraverso il dialogo e il confronto con le parti sociali”, ha
aggiunto Durigon

di  Paola Venturelli  - martedì 22 Novembre 2022
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“La revisione del reddito di cittadinanza si farà
soprattutto per favorire l’inserimento nel
mondo del lavoro, non sarà una chiusura netta
dal mese di dicembre, ma graduale nell’arco
d e l  2 0 2 3 ” .  C o s ì  C l a u d i o  D u r i g o n ,
Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche
Sociali ha introdotto l’incontro “DIRITTI E
FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE
CRISI ”  organ izzato  ne l l ’ambi to  de l la
diciassettesima edizione di Italia Direzione
Nord dal titolo “Una nuova stagione”, al quale
hanno preso parte anche Cristina Tajani,
Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala,
Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia
C a p p e l l o ,  A s s e s s o r a  a l l o  S v i l u p p o
Economico e Politiche del Lavoro Comune di
Milano; Monica Poggio, Vice President for
University, Innovation and Human Capital
Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore
Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito
Rotondi, Economist Advisor.

“Stiamo lavorando ad una norma ponte per
creare una struttura pensionistica attraverso il
dialogo e il confronto con le parti sociali – ha
aggiunto Durigon -. Per quanto riguarda il tema delle pensioni posso dire che la quota 41 è
quella che vogliono anche i sindacati e saranno circa 48mila le persone che potranno andare
in pensione in questo periodo, a fronte degli 8mila della quota 102 del Governo Draghi”.

Pe favorire l’inclusione lavorativa alcuni strumenti risultano fondamentali. “Siamo di fronte ad
un mondo che cambia molto velocemente, in questo contesto formazione e orientamento
rappresentano dei momenti cruciali per evitare la dispersione di risorse umane, soprattutto
tra le fasce giovani- ha detto Sala-. La collaborazione tra pubblico e privato è di
fondamentale importanza perché il sistema economico lombardo conta il 50% di piccole e
medie imprese che devono essere coinvolte in questi processi”.

“Per accorciare la distanza tra le persone socialmente svantaggiate e il mercato del lavoro
anche il ruolo dei Comuni è essenziale – ha aggiunto Tajani- e l’integrazione tra strumenti
amministrativi diversi può essere la chiave per superare l’arretratezza del Paese e riformare
le politiche attive”. 
Secondo il Bollettino del Sistema informativo Excelsior, realizzato da Unioncamere e Anpal,
la difficoltà di reperimento riguarda il 41,6% delle assunzioni programmate, in aumento di
quasi nove punti percentuali rispetto ad agosto 2021 quando il mismatch tra domanda e
offerta di lavoro riguardava il 32,7% dei profili ricercati.

“Al tema quantitativo si aggiungono anche il tema qualitativo e dell’orientamento che spesso
non è strutturato né organizzato- ha spiegato Poggio-, bisognerebbe lavorarci in base alle
attitudini dei ragazzi, così come bisognerebbe rafforzare la filiera tecnica per sostenere
l’industria 4.0,e portare il lavoro nelle scuole con percorsi duali”.

L’emergenza competenze e la necessità di acquisizione di nuove abilità nell’osservatorio
privilegiato di ManpowerGroup riporta di una situazione in cui alcuni processi di
trasformazione hanno subito un’accelerazione per via della pandemia da Covid19. “Queste
trasformazioni veloci stanno cambiando il tessuto imprenditoriale e le relative esigenze – ha
detto Gianantonio Bison-. Bisogna lavorare su nuovi processi di reskilling e upskilling e
analisi predittive affinché si possano creare maggiori incontri tra domanda e offerta. Far rete
mai come ora è diventato fondamentale”.

Sulla prevenzione delle crisi per un lavoro che riesca a guardare oltre, Rotondi ha concluso
che “siamo di fronte ad un futuro abbandonato e bisogna prendere nota di tutti gli strumenti
idonei a fronteggiarlo. Dobbiamo immaginare la cultura come un’infrastruttura su cui
costruire il futuro per i giovani”.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è promossa
dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione

Sottosegretario Durigon

Addio a Roberto Maroni,
l’ex ministro è morto
all’età di 67 anni [VIDEO]
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Sgarbi attacca
«San Siro rimarrà
E un monumento»
• «Pensare che i due 
presidenti di Inter e Mllan, uno 
cinese e uno americano,
vogliano distruggere San Siro
mi sembra inaccettabile. Quel
monumento rimarrà». Così
ieri Vittorio Sgarbi durante
l'Incontro di chiusura di 
Italia-Direzione Nord" che si è
tenuto al Palazzo delle Stellinél.
di Milano «Difenderò Milano
dalle aggressioni dei sindaco
Sala che ritiene che il Meazza
debba essere abbattuto».

25,7,p;5:n7xwevre.n=.<

osate a tagliare

i'
GO15915 CERCArtASA -

SPUNTA L'IDEA SCHALKE
E CORNEA E UN REBUS

1
Pagina

Foglio

22-11-2022
19

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

Quotidiano

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 125

Tiratura: 140.487 

Diffusione: 103.521



LE MILANESI AL LAVORO SULLE USCITE

DEI TAGLI
II Milan darà via Adii
L'Inter deve piazzare
Gosens e Correa

di CONTICELLO, FALLISI 18-19
(Paci ne Adii, 22 anni, e Joaquiil Correa, 28)
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Milan e Inter pr onte a tagliare
I ROSSONERI

ADLI VIA PER  CRESCERE
BALLO-TOURÉ FA CASSA
ASSIST PER IL DIAVOLO 
L'ex Bordeaux in prestito, il terzino in uscita
con Bakayoko: si fa posto ad Aouar e Ziyech

di Marco Fallisi
MILANO

on un gol e una manciata di pre-
senze in tre, i conti non tornano
un granché. Si può fare di più, si
può fare di meglio, si può ad
esempio servire un assist al mer-
cato del Milan: che si tratti di un
arrivederci, come nel caso di
Yacine Adli, o di un addio, chie-
dete a Fode Ballo-Touré e Tie-
moué Bakayoko, la sostanza non
cambia ma può cambiare il futu-
ro prossimo delle mosse rosso-
nere. Perché chi aspetta un cen-
no dal Diavolo, vedi Ziyech o
Aouar, sa che a Milanello occorre
prima fare spazio. Lo sanno, ov-
viamente, anche i diretti interes-
sati, ciascuno con la sua storia e il
suo percorso ma tutti e tre allo
stesso bivio: Adli, Ballo-Touré e
Bakayoko possono partire, e il
Milan può sfruttare le loro ces-
sioni per fare posto (e cassa) ai
rinforzi di gennaio.

Ballo e Baka Sia il terzino che i
due centrocampisti hanno fatto
innamorare il Milan e i suoi tifosi,
il punto è che dalla passione del
momento non è sbocciata nessu-
na grande storia. Bakayoko è sta-
to il primo a sedurre San Siro:
quattro amai fa la sua fisicità ave-
va conquistato il cuore della me-
diana, tanto da spingere i diri-
genti a lunghe riflessioni su un
riscatto dal Chelsea che sarebbe
costato parecchio (35 milioni) e
che alla fine non si concretizzò.
Maldini e Massara lo hanno ri-
portato a Milanello nell'estate del
2021, concordando con i Blues
un nuovo prestito, questa volta
biennale, con diritto di riscatto: il
progetto era ambizioso, fornire a
Pioli quattro titolari per il centro-
campo (Bakayoko si aggiungeva a
Tonali, Bennacer e Kessie), ma la
seconda vita milanista dell'ex
Monaco non è mai iniziata. Sem-
pre più indietro per ritmi e con-
dizione rispetto al resto del re-
parto, sempre più ai margini del
progetto fino a scivolarne fuori:
oggi Tiemoué è un nome presen-
te solo nelle distinte consegnate
prima delle partite, ma nulla di
più. Mai in campo, nemmeno

per un minuto. Logico che l'usci-
ta a gennaio sia l'unica soluzione
possibile. Dal suo addio, nelle
casse rossonere non entrerebbe-
ro quattrini (la proprietà del car-
tellino è appunto del Chelsea),
ma i conti si alleggerirebbero gra-
zie al risparmio sulla parte di sti-
pendio in carico al Milan: 2,5 mi-
lioni netti, pari a quasi 5 milioni
lordi. Altri 5, almeno, possono
arrivare dalla cessione di Ballo-
Touré, il vice che ha davanti una
montagna da scalare: provate voi
a rubare il posto a Theo Heman-
dez. Una notte d'amore, a Empoli
con un gol pesantissimo nel re-
cupero e l'esultanza in lacrime,
non è bastata per cambiare le
prospettive di Ballo-Touré: il suo
nome resta impresso alla voce
"possibili uscite" per gennaio. Il
Mondiale in Qatar con può fare
da vetrina, a patto naturalmente
che il laterale rossonero trovi
spazio: ieri, nello 0-2 con cui il
suo Senegal ha debuttato contro
l'Olanda, è rimasto in panchina
per 90 minuti. In ogni caso, gli
estimatori non mancano, dal Ga-
latasaray che si era fatto avanti già
in estate ad alcuni club di Ligue 1.

Adii chiuso Tra Adli e i tifosi
questa estate è stato un colpo di

fulmine: dribbling, tocco, ele-
ganza, il 22enne francoalgerino
sembrava avere tutto per fare
breccia nel cuore di San Siro. La
prima parte di stagione, però, ha
detto altro: appena 114 minuti, di
cui una sessantina passati in
campo da titolare (deludendo, a
Verona) e tutti spalmati in Serie A
(Adli è rimasto fuori dalla lista
Champions). Con lui il Milan ha
avuto pazienza: l'anno scorso lo
ha acquistato dal Bordeaux per
10 milioni ma lo ha lasciato in
prestito ai francesi per permet-
tergli di maturare e presentarsi in
rossonero con una stagione di
esperienza in più sulle spalle.
Uno scenario che adesso potreb-
be ripetersi, con un prestito di sei
mesi in Serie A oppure in Europa:
a fine annata Pioli riabbraccereb-
be un calciatore più strutturato,
pronto a giocarsi le sue carte con i
big della rosa, e il contesto cam-
bierebbe per tutti, per Adli e per il
Milan. Quello che non cambia,
piuttosto, è la fiducia che i diri-
genti del Portello nutrono nel ric-
ciolone col 7 sulla schiena: presti-
to o meno, da quelle parti restano
convinti di averci visto giusto.
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I NERAZZURRI

GOSENS CERCA CASA
SPUNTA L'IDEA SCHALKE

E CORREA È UN REBUS
Gagliardini può lasciare con 6 mesi di anticipo

Il Tucu è sacrificabile per arrivare a Thuram
di Filippo Conticello

è quello a cui il Mondiale è an-
dato di traverso: ha fatto in tem-
po ad annusare l'aria del Golfo,
poi ha preso l'aereo di ritorno.
C'è quell'altro che guardava al
Qatar come un'oasi in cui rige-
nerarsi e che, invece, è stato col-
pito da una tegola in testa già al
momento della mancata con-
vocazione. Joaquin Correa e Ro-
bin Gosens, un argentino e un
tedesco, speravano di trarre
nuova luce dalla Coppa del
Mondo, ma - chi prima, chi do-
po - sono rimasti entrambi al
buio. Non bastasse, il loro futu-
ro si è fatto più cupo anche nella
loro squadra di club, l'Inter in-
tenzionata a usare le forbici nel
mercato di gennaio.

Grandi manovre Correa ha
confermato all'Argentina e ai
nerazzurri un'inaffidabilità fisi-
ca diventata quasi endemica:
una tendinite al ginocchio de-
stro, neanche tanto grave ma

sufficiente per salutare Messi, è
solo l'ultimo di una lunghissi-
ma serie di guai fisici. Quest'an-
no era toccato a un tendine ro-
tuleo, nella scorsa stagione a
un'anca, a una coscia e a un bi-
cipite femorale. I nerazzurri
speravano poi che un Gosens di
nuovo arrembante con la Ger-
mania avrebbe prodotto un
doppio effetto: da un lato sareb-

be cresciuto l'entusiasmo del-
l'esterno depresso dal vedere da-
vanti a sé Dimarco; dall'altro
avrebbe offerto a Robin una ve-
trina utile per solleticare even-
tuali compratori. Nessuna delle
due possibilità si è realizzata, ma
non è cambiata una cosa in casa
Gosens: la voglia di avere più mi-
nuti in campo. I 548' che gli ha
concesso finora Inzaghi non ba-
stano e Robin reclama spazio, an-
fosse solo in prestito. Su questo
terreno negli ultimi giorni si è fat-
to avanti il suo Schalke, la squa-
dra per cui faceva il tifo da bam-
bino e a cui serve riempire una
casella a sinistra. A Tucu, invece,
basterebbe solo un po' di conti-
nuità per aggiungersi alle tante
armi di Inzaghi: il 2 dicembre sa-
rà regolarmente ad Appiano, ma
il suo ultimo guaio con la Selec-
ción non aiuta ad avere ottimi-

smo su una permanenza auratu-
ra alla corte del maestro Simone.
Anche nel suo caso, le porte del
mercato sono aperte come mai,
soprattutto ora che i nerazzurri
stanno pensano di anticipare un
investimento sull'attacco, che tra
qualche mese potrebbe essere
perfino necessario: i segnali di
fumo a Marcus Thuram vanno
letti proprio in questa ottica. Il
dossier sulle possibili uscite del
tedesco e dell'argentino sono,
quindi, sul tavolo dei dirigenti
nerazzurri, sia dell'a.d. Beppe
Marotta che governa questa pau-
sa da Milano, sia dell'a.d. Piero
Ausilio, in aggiornamento pro-
fessionale in Qatar. Ieri ha visto la
partita di Dumfries e presto do-
vrebbe incontrare gli agenti di
Thuram: cercherà di lasciare una
breccia nel cuore di Marcus, im-
presa non facile mentre il poten-

tissimo Bayern pregusta il colpo a
zero nella sessione della prossi-
ma estate.

Mini-budget Queste manovre
in uscita nascono proprio per fare
posto al figlio di Lilian, ma pure
per raggranellare almeno una
parte di un mini-budget da 10
milioni a gennaio. Attorno a Cor-
rea il mercato non è, comunque,

ancora germogliato: mancano of-
ferte vere, oltre certe vaghe mani-
festazioni di interesse e i 31 milio-
ni spesi appena due anni fa non
sono facili da recuperare. Capito-
lo Gosens: se lo Schalke è pronto a
pagare lo stipendio da 2,5 milioni,
con il Bayer Leverkusen si sta di-
scutendo in via preliminare di
uno scambio con l'olandese Mi-
tchel Bakker, sempre per il ruolo
di vice Dimarco. Un altro che, do-
po una vita passata alle spalle di
titolari, potrebbe lasciare l'Inter è
Roberto Gagliardini, uno dei nove
nerazzurri il cui contratto scadrà
a giugno. L'ex atalantino potrebbe
anche lui scegliersi la prossima
squadra comodamente da para-
metro zero estivo, a meno che il
Monza decida di imbarcarlo ap-
pena si riaprirà il mercato, senza
sottovalutare alcune offerte arri-
vate dall'estero. "caglia" ha sette
presenze in Nazionale e non veste
l'azzurro da due anni ormai: per
questo il mancato Mondiale bru-
cia sulla sua pelle un po' meno di
quanto sta accadendo ai compa-
gni Gosens e Correa. In un'Inter
decisa a usare le forbici, però, po-
trebbe essere tagliato pure lui.
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IN TV

Ibra a Striscia
«La famiglia
mi ha reso uomo»
• Ieri Zlatan Ibrahimovic è
stato conduttore d'eccezione
a Striscia la Notizia, su Canale
5. II campione milanista ha
presentato la nuova edizione
del libro "Adrenalina"
(pubblicato da Cairo e scritto
col nostro Luigi Garlando), in
libreria da oggi, aggiornato
dopo scudetto e intervento.
«Il capitolo più bello? Quello
su Raiola, mi mancherà per
sempre. La famiglia? È tutto,
mi ha reso uomo».

I NUMERI

3
Le reti
segnate
quest'anno da
Joaquin Correa
in 18 presenze
complessive con
l'Inter: 13 in
Serie A e 5 in
Champions.
Tutte i gol sono
arrivati in
campionato

4

Le presenze
da titolare in
stagione di
Robin Gosens:
in A il tedesco è
partito dall'inizio
solo con il
Lecce, al
debutto; in
Champions nelle
due col Bayern
e all'andata col
Viktoria Plzen

267
I minuti
giocati in questa
stagione da
Roberto
Gagliardini nelle
sue nove
presenze
complessive tra
A (173') e
Champions (94')

QUESTIONE STADIO

Sgarbi attacca
`San Siro rimarrà
E un monumento»
• «Pensare che i due
presidenti di Inter e Milan, uno
cinese e uno americano,
vogliano distruggere San Siro
mi sembra inaccettabile. Quel
monumento rimarrà». Così
ieri Vittorio Sgarbi durante
l'incontro di chiusura di
"Italia-Direzione Nord" che si è
tenuto al Palazzo delle Stelline
di Milano. «Difenderò Milano
dalle aggressioni del sindaco
Sala che ritiene che il Meazza
debba essere abbattuto».

OBIETTIVI

Marcus
Thuram
Attaccante del
Borussia M., In
scadenza: l'Inter
prova ad
anticipare le big
già a gennaio

Yunus
Musah
Centrocampista
del Valencia,
classe 2002,
protagonista al
Mondiale con
gli Stati Uniti

~r~

t

Mitchel
Bakker
Esterno, 22,
gioca nel
Leverkusen:
può pure essere
scambiato con
Robin Gosens

OBIETTIVI

Hakim
Zlyech
Fantasista del
Chelsea, 29,
vecchio pallino
dei rossoneri,
al Mondiale con
il Marocco

ti

Houssem
Aouar
Centrocampìsta
del Lione, in
scadenza di
contratto: può
arrivare anche
a gennaio

Armando
Broja
Attaccante
albanese del
Chelsea, 21,
primo obiettivo
per la prossima
estate

I NUMERI

114
I minuti
giocati da
Yacine Adli nelle
sue 4 presenze
in A con il Milan:
29' contro il
Bologna, 17' con
il Sassuolo, 8'
contro il Napoli,
60' col Verona

1
II gol
segnato da Fodé
Ballo-Touré
nella carriera da
professionista. Il
míianista lo ha
realizzato in
questa stagione
in trasferta
contro l'Empoli

le partite
giocate da
Tiémoué
Bakayoko con
squadre italiane:
nella sua prima
esperienza al
Milan nel 2018-19
31 presenze e
un gol; due
stagioni fa al
Napoli 32 gare e
due gol; nella
nuova vita in
rossonero 14
gare

QUESTIONE STADIO

Sgarbi attacca
«San Siro rimarrà
E un monumento»
• «Pensare che i due
presidenti di Inter e Milan, uno
cinese e uno americano,
vogliano distruggere San Siro
mi sembra inaccettabile. Quel
monumento rimarrà». Così
ieri Vittorio Sgarbi durante
l'incontro di chiusura di
"Italia-Direzione Nord" che si è
tenuto al Palazzo delle Stelline
di Milano. «Difenderò Milano
dalle aggressioni del sindaco
Sala che ritiene che il Meazza
debba essere abbattuto».

IN TV

Ibra a Striscia
«La famiglia
mi ha reso uomo»
• Ieri Zlatan Ibrahimovic è
stato conduttore d'eccezione
a Striscia la Notizia, su Canale
5. II campione milanista ha
presentato la nuova edizione
del libro "Adrenalina"
(pubblicato da Cairo e scritto
col nostro Luigi Garlando), in
libreria da oggi, aggiornato
dopo scudetto e intervento.
«II capitolo più bello? Quello
su Raiola, mi mancherà per
sempre. La famiglia? E tutto,
mi ha reso uomo».
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19
• Gli scudetti vinti sia dal
Milan sia dall'Inter. Tra i
motivi della corsa al titolo,
quest'anno, c'è anche la sfida
milanese perla seconda stella

SI MULTE I1. 2 UICl;M13Ri:
• La ripresa degli allenamenti per Milan e Inter è fissata

il 2 dicembre. Poi i rossoneri voleranno a Dubai dall'11 al 20,
mentre i nerazzurrí faranno un mini ritiro a Malta dal 4 al 9

4‘ Gli 111~(~l"C1d111 di COYYC'Ci' C al(l~i? 10i1 C' Ui1C1 e0111C'ICÌC'11~.QI~IOCCl'(OYl CIYYIUCl'110 G~Ci 111C'Sl C'011 pClPtlCr? O~r1l IYCt.~,lOi"!11
Javier Zanetti Vice presidente dell'Inter, a "La Nacion"

Al passo
d'addio
Da sinistra
Tiemoué
Bakayoko, 28,
centrocampista
francese,
Yacine Adli, 22,
centrocampista
francese, e
Fodé Ballo-
Touré, 25, al
Mondiale con il
Senegal
stiro UAAGES
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Futuro
Incerto
Da sinistra

Robin Gosens,
28, esterno

tedesco,
Joaquin Correa,
28, attaccante

argentino, e
Roberto

Gagliardini, 28,
centrocampista

GETTY 1MAGES
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Pichetto: senza il gas saremmo costretti a incrementare il carbone

Il ministro torna a parlare
di Piombino: «essenziale
l'impianto per il 2023»

PIOMBINO

Se ci fossero problemi con il
gas il Governo sarebbe costret-
to a spingere di più sul carbone
e questa, come spiega il mini-
stro Gilberto Pichetto Fratin, è
una strada che non si vuole per-

correre. Si tratta di «un sacrifi-
cio immediato con l'impegno a
non farlo durare più di 2-3 anni
perché ci sono le alternative»,
ma per l'Italia «è essenziale per-
ché se non abbiamo i 5 miliardi
di metri cubi di rigassificazione
di Piombino, non facciamo il
prossimo inverno». Così il mini-
stro dell'Ambiente e della Sicu-
rezza Energetica, Gilberto Pi-
chetto Fratin, a margine
dell'evento 'Direzione Nord' al

Palazzo delle Stelline di Milano.
Secondo il ministro «occorre
passare il più in fretta possibile
alle energie rinnovabili» e quin-
di «abbandonare carbone e pe-
trolio. Spero vivamente - ha
spiegato - di non dover firmare
l'atto di indirizzo per acquistare
carbone per il 2023» perché «è
chiaro che non ha senso parlare
di energia pulita e poi produrla
col carbone». Occorre «abban-
donare man mano i fossili - ha

aggiunto - andando sulle rinno-
vabili, con tutte le difficoltà, per-
ché mi rendo conto che l'eolico
c'è chi non lo vuole per l'impat-
to visivo», però «probabilmente
c'era anche qualcuno che non
voleva vedere il palo della luce
in mezzo al proprio campo. Il fo-
tovoltaico - ha proseguito - non
lo vogliono sui tetti, perché tut-
te le case oltre i 70 anni sono
storiche, però poi chi abita lì
vuole accendere la luce».

La banchina assegnata a Snam

Mai~peolanecaaNwithh.
•~w,.eAiMarn.'ro~iav.
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ISTRUZIONE

Lavori sociali
per i violenti

ROMA - Lavori social-
mente utili per gli alun-
ni violenti in classe, un
piano perigiovaniche
non lavorano e non
studiano-oltre3 milio-
ni tra i 15 e i 34 anni,
concentrati principal-
mente al sud - e au-
menti pergli insegnan-
ti da prevederegiànel-
la prossima legge di
Bilancio. Il ministro
dell'Istruzione, Giu-
seppeValditara, inter-
venuto ieri a «Direzio-
ne Nord», l'evento or-
ganizzato al Palazzo
delle Stelline di Mila-
no, ha delineato le li-
nee dei suoi prossimi
interventi. Contro gli
episodi di violenza in
classe serve trovare
una soluzione«anche
prevedendo forme di-
verse di sanzioni nei
confronti di quegli stu-
denti che non hanno
capacità di rispettare
le regole: una cosa
che mi è sempre par-
sa molto utile sono i la-
vori socialmente utili»,
ha detto, aggiungen-
do che nella manovra
contache ci siano i sol-
di per l'aumento dei
contratti dei docenti
«e mi batterò perché
ci siano delle risorse
nuove».

Pensioni, arriva quota 103 ME
Stretta agli assegni più alti PIF
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Valditara: «Alunni violenti ai lavori socialmente utili»
Idee controverse
I I ministro lancia la sua proposta
sulle sanzioni a chi viola le regole
in classe, critica la FlcCgil che
parla di una «visione arcaica»

ROMA

VALENTINA RONCATI

S1§æfAesvarAati Lavori socialmente
utili per gli alunni violenti in
classe, un piano per i giovani
che non lavorano e non stu-
diano - oltre 3 milioni tra i 15
e i 34 anni, concentrati prin-
cipalmente al sud - aumenti

Un'aula di una scuola media A\bA

per gli insegnanti da prevede-
re già nella prossima legge di
Bilancio. Il ministro dell'I-
struzione, Giuseppe Valdita-
ra, intervenuto a «Direzione
Nord», l'evento organizzato
al Palazzo delle Stelline di
Milano, ha delineato le linee
dei suoi prossimi interventi.
Contro gli episodi di violenza
in classe serve trovare una so-
luzione «anche prevedendo
forme diverse di sanzioni nei
confronti di quegli studenti
che non hanno capacità di ri-
spettare le regole: una cosa
che mi è sempre parsa molto

utile sono i lavori socialmen-
te utili», ha detto, aggiungen-
do che nella manovra conta
che ci siano i soldi per l'au-
mento dei contratti dei do-
centi «e mi batterò perché ci
siano delle risorse nuove».
Sui «neet», «lancerò una pro-
posta nei prossimi giorni af-
finché questi ragazzi assolva-
no quantomeno a un obbligo
formativo. Non possiamo ac-
cettare che centinaia di mi-
gliaia di giovani vivano alle
spalle delle famiglie e della
società».
Critico Francesco Sinopoli,

che guida la Flc Cgil, per il
quale «appare evidente la vi-
sione arcaica e paternalisti-
ca» delle affermazioni del mi-
nistro.
Per Mario Rusconi, presiden-
te dei presidi di Anp Roma,
l'idea dei lavori socialmente
utili non è affatto nuova. «Lo
Statuto degli studenti, in vi-
gore sia per le scuole medie
sia per le superiori da oltre
un decennio - spiega - preve-
de una serie di sanzioni verso
quegli studenti che commet-
tano atti indisciplinati, for-
me di violenza o procurino
danni alla scuola».

Cambiano lepensioni
ârriva«QnotaIO3»
per lasciarci' lavoro

•

II14I apre lafim•sr tlhieale
:lttcsa per altre eauWó hur
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Valditara: «Alunni violenti ai lavori socialmente utili»
Idee controverse
I I ministro lancia la sua proposta
sulle sanzioni a chi viola le regole
in classe, critica la FlcCgil che
parla di una «visione arcaica»

ROMA

VALENTINA RONCATI
III! Lavori socialmente
utili per gli alunni violenti in
classe, un piano per i giovani
che non lavorano e non stu-
diano - oltre 3 milioni tra i 15
e i 34 anni, concentrati prin-
cipalmente al sud - aumenti
per gli insegnanti da prevede-
re già nella prossima legge di
Bilancio. Il ministro dell'I-
struzione, Giuseppe Valdita-
ra, intervenuto a «Direzione

Un'aula di una scuola media A\ISA

Nord», l'evento organizzato
al Palazzo delle Stelline di
Milano, ha delineato le linee
dei suoi prossimi interventi.
Contro gli episodi di violenza
in classe serve trovare una so-
luzione «anche prevedendo
forme diverse di sanzioni nei
confronti di quegli studenti
che non hanno capacità di ri-
spettare le regole: una cosa
che mi è sempre parsa molto
utile sono i lavori socialmen-
te utili», ha detto, aggiungen-
do che nella manovra conta
che ci siano i soldi per l'au-

mento dei contratti dei do-
centi «e mi batterò perché ci
siano delle risorse nuove».
Sui «neet», «lancerò una pro-
posta nei prossimi giorni af-
finché questi ragazzi assolva-
no quantomeno a un obbligo
formativo. Non possiamo ac-
cettare che centinaia di mi-
gliaia di giovani vivano alle
spalle delle famiglie e della
società».
Critico Francesco Sinopoli,
che guida la Flc Cgil, per il
quale «appare evidente la vi-

sione arcaica e paternalisti-
ca» delle affermazioni del mi-
nistro.
Per Mario Rusconi, presiden-
te dei presidi di Anp Roma,
l'idea dei lavori socialmente
utili non è affatto nuova. «Lo
Statuto degli studenti, in vi-
gore sia per le scuole medie
sia per le superiori da oltre
un decennio - spiega - preve-
de una serie di sanzioni verso
quegli studenti che commet-
tano atti indisciplinati, for-
me di violenza o procurino
danni alla scuola».

Cambiano lepensioni
Arriva«Qnoti103»
per lasciarci' lavoro
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Lo scontro politico

Studc 
avlatA1),4.A

Simona Buscaglia / MILANO

er chi non ri-
spetta le rego-
le e compie at-
ti violenti a

scuola mi sono sempre sem-
brati validi i lavori socialmen-
te utili». Il Ministro dell'Istru-
zione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una
possibile soluzione contro gli
episodi di violenza che coin-
volgono i ragazzi tra le mura
degli istituti scolastici italiani.
L'argomento, come anticipa
all'evento "Italia Direzione
Nord" al Palazzo delle Stelli-
ne a Milano, sarà anche al cen-
tro di un tavolo che cercherà
di individuare degli interven-
ti mirati per debellare il pro-
blema, tra cui, ad esempio
«una didattica personalizza-
ta, l'aiuto di uno psicologo,
sanzioni più efficaci, o ancora
la chiamata alla responsabili-
tà dei docenti, delle famiglie e
dei ragazzi».
Secondo il Ministro infatti è

necessario puntare su due te-
mi: «In primis dobbiamo rida-
re autorevolezza ai docenti e

Una manifestazione di studenti

socialmente
• • «Un lavoro per giovani violenti e Neet»

Uti 1 Le proposte del ministro dell'IstruzioneValditara finiscono nella bufera
poi puntare sul rispetto verso
gli insegnanti, gli altri studen-
ti e ibeni pubblici». Autorevo-
lezza che però «passa anche
da un miglioramento retribu-
tivo e in questo senso abbia-
mo cercato di fare qualcosa: è
ancora poco, ma è sicuramen-
te uno dei più importanti rin-
novi contrattuali da tanto tem-
po a questa parte». La propo-
sta dei lavori socialmente utili
per gli alunni violenti ha scate-
nato una pioggia di reazioni.
Il segretario Flc Cgil, France-
sco Sinopoli, definisce le paro-
le di Valditara figlie di una vi-
sione «arcaica e paternalisti-
ca» perché «ci si limita a san-
zioni e punizioni: niente si di-
ce dello strisciante processo
di ghettizzazione delle ragaz-
ze e ragazzi provenienti dai
contesti più difficili che recen-
ti riforme, come quella degli
istituti professionali, hanno
amplificato». La senatrice Ce-
cilia D'Elia, capogruppo del
Pd nella Commissione Istru-
zione, considera le dichiara-
zioni del Ministro come il ri-
flesso di «una concezione pu-
nitiva delle istituzioni scolasti-
che» e aggiunge: «La scuola è
un luogo di educazione e di
istruzione chiamato a investi-
re sulle persone, non è un tri-

bunale». Dello stesso avviso
anche Peppe De Cristofaro, ca-
pogruppo di Verdi e Sinistra:
«Per noi occorre considerare i
giovani come una risorsa da
valorizzare e non un proble-
ma da risolvere». Antonello
Giannelli, presidente dell'As-
sociazione nazionale presidi,
sottolinea la necessità di «in-
terventi educativi e rieducati-
vi, soprattutto in certi ambien-
ti degradati dove magari è più
facile cadere nei comporta-
menti violenti. Bisogna tene-
re presente che l'aggressione
nei confronti degli insegnanti
è già un reato molto pesante,
aggravato dal fatto che il do-
cente è un pubblico ufficiale.
Sicuramente un tavolo su que-
sti temi è importante e urgen-
te». La trova una proposta di
buonsenso il senatore Rober-
to Marti della Lega, presiden-
te della commissione Cultura
a Palazzo Madama: «Per com-
battere gli episodi di violenza
nelle classi e tra i giovani è evi-
dente che servano iniziative
che possano disincentivare
certi comportamenti e favori-
re un maggior rispetto delle
regole». Il Ministro dell'Istru-
zione affronta anche un altro
problema cruciale per il futu-

ro del Paese, che riguarda l'al-
ta percentuale di Neet, ovve-
ro di quei giovani che non la-
vorano, non studiano e non so-
no in formazione professiona-
le. Secondo un recente rap-
porto di Cgil e ActionAid, l'Ita-
lia è il paese europeo che ne
ha di più: nel 2020 sono più di
3 milioni, soprattutto donne
(1,7 milioni). «Lancerò una
proposta nei prossimi giorni
affinché questi ragazzi assol-
vano quantomeno un obbligo
formativo — sottolinea Valdita-
ra — Non possiamo accettare
che centinaia di migliaia di
giovani vivano alle spalle del-
le famiglie e della società».
Per quanto riguarda invece l'e-
dilizia scolastica, è in corso
«un grande monitoraggio a li-
vello nazionale, perché siamo
pienamente convinti che le
tragedie del passato non deb-
bano più ripetersi». Il Mini-
stro poi precisa di non avere
interessi nel dare il nome a
una riforma della scuola ma
assicura di avere in mente
«una strategia riformatrice
molto ampia». A cominciare
dal completamento della ri-
forma degli istituti tecnici pro-
fessionali perché «dobbiamo
fare in modo che l'istruzione
degli istituti tecnici diventi un
percorso di Serie A». —

socialmente
utili
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LA SCUOLA DEL MERITO

Valditara, quei lavori "utili"
e gli studenti bulli da punire
SIMONABUSCAGLIA, FRANCESCA DEL VECCHIO

ono favorevole ai lavori so-
« cialmente utili a patto che
non sostituiscano l'obbligo di fre-
quenza scolastica. Quanto ai corsi
di formazione per i Neet, è priorita-
rio capire quali sono i motivi che li
spingono a "ritirarsi"». A commen-
tare le proposte del ministro Valdi-
tara, è Matteo Lancini. -PAGINA15
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66
Francesco Sinopoli
Segretario ne ('gil

La sua è una visione
paternalistica e
arcaica, si parli della
ghettizzazione dei
giovani più poveri

Antonello Giamielli
Presidente ass. presidi

Servono interventi
educativi specie
in certi ambienti
degradati dove si
cade nella violenza

ic
C'ecil ia. D'EIiH.
Senatrice del Pd

Ha una concezione
punitiva
delle istituzioni
scolastiche: non
sono un tribunale

Peppe De Cristo faro
Capogruppo Si-V E rc l i

I giovani sono
una risorsa
da valorizzare
e non un problema
da risolvere
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Studenti
socialmente utili

IL CASO

SIMONABUSCAGLIA
MILANO

er chi non ri-
/ spetta le regole
(\ e compie atti

violenti a scuo-
la mi sono sempre sembrati va-
lidi i lavori socialmente utili».
Il Ministro dell'Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara, li
vede come una possibile solu-
zione contro gli episodi di vio-
lenza che coinvolgono i ragaz-
zi tra le mura degli istituti sco-
lastici italiani. L'argomento,
come anticipa all'evento "Ita-
lia Direzione Nord" al Palazzo
delle Stelline a Milano, sarà an-
che al centro di un tavolo che
cercherà di individuare degli
interventi mirati per debellare
il problema, tra cui, ad esem-
pio «una didattica personaliz-
zata, l'aiuto di uno psicologo,
sanzioni più efficaci, o ancora
la chiamata alla responsabilità
dei docenti, delle famiglie e
dei ragazzi».
Secondo il Ministro infatti è

necessario puntare su due te-
mi: «In primis dobbiamo rida-

"Servizi a favore della colnunitàperi violenti in classe
e obblighi formativi a chi non studia e non lavora"
E bufera sulle proposte del ministro Valditara

re autorevolezza ai docenti e
poi puntare sul rispetto verso
gli insegnanti, gli altri studenti
e i beni pubblici». Autorevolez-
za che però «passa anche da un
miglioramento retributivo e in
questo senso abbiamo cercato
di fare qualcosa: è ancora po-
co, ma è sicuramente uno dei
più importanti rinnovi contrat-
tuali da tanto tempo a questa
parte». La proposta dei lavori
socialmente utili per gli alunni
violenti ha scatenato una piog-
gia di reazioni. Il segretario Flc
Cgil, Francesco Sinopoli, defi-
nisce le parole di Valditara fi-
glie di una visione «arcaica e
paternalistica» perché «ci si li-
mita a sanzioni e punizioni:
niente si dice dello strisciante
processo di ghettizzazione del-
le ragazze e ragazzi provenien-
ti dai contesti più difficili che
recenti riforme, come quella
degli istituti professionali, han-
no amplificato». La senatrice
Cecilia D'Elia, rappresentante
del Pd nella Commissione
Istruzione, considera le dichia-
razioni del Ministro come il ri-
flesso di «una concezione puni-
tiva delle istituzioni scolasti-
che» e aggiunge: «La scuola è
un luogo di educazione e di
istruzione chiamato a investi-
re sulle persone, non è un tribu-

All'Istruzione
Il ministro
dell'istruzio-
ne e del Meri-
to Giuseppe
Valditara all'e-
vento «Dire-
zione Nord»
di Milano ieri

LÁPRESSE

nale». Dello stesso avviso an-
che Peppe De Cristofaro, capo-
gruppo di Verdi e Sinistra:
«Per noi occorre considerare i
giovani come una risorsa da va-
lorizzare e non un problema
da risolvere». Antonello Gian-
nelli, presidente dell'Associa-
zione nazionale presidi, sottoli-
nea la necessità di «interventi
educativi e rieducativi, soprat-
tutto in certi ambienti degrada-
ti dove magari è più facile cade-
re nei comportamenti violenti.
Bisogna tenere presente che
l'aggressione nei confronti de-
gli insegnanti è già un reato
molto pesante, aggravato dal
fatto che il docente è un pubbli-
co ufficiale. Sicuramente un ta-
volo su questi temi è importan-
te e urgente». La trova una pro-
posta di buonsenso il senatore
Roberto Marti della Lega, presi-
dente della commissione Cul-
tura a Palazzo Madama: «Per
combattere gli episodi di vio-
lenza nelle classi e tra i giovani
è evidente che servano iniziati-
ve che possano disincentivare
certi comportamenti e favorire
un maggior rispetto delle rego-
le». Il Ministro dell'Istruzione
affronta anche un altro proble-
ma cruciale per il futuro del
Paese, che riguarda l'alta per-
centuale di Neet, ovvero di

quei giovani che non lavora-
no, non studiano e non sono in
formazione professionale. Se-
condo un recente rapporto di
Cgil e ActionAid, l'Italia è il
paese europeo che ne ha di
più: nel 2020 sono più di 3 mi-
lioni, soprattutto donne (1,7
milioni). «Lancerò una propo-
sta nei prossimi giorni affin-
ché questi ragazzi assolvano
quantomeno un obbligo for-
mativo - sottolinea Valditara -
Non possiamo accettare che
centinaia di migliaia di giova-
ni vivano alle spalle delle fami-
glie e della società». Per quan-
to riguarda invece l'edilizia
scolastica, è in corso «un gran-
de monitoraggio a livello na-
zionale, perché siamo piena-
mente convinti che le tragedie
del passato non debbano più ri-
petersi». Il Ministro poi preci-
sa di non avere interessi nel da-
re il nome a una riforma della
scuola ma assicura di avere in
mente «una strategia riforma-
trice molto ampia». A comin-
ciare dal completamento della
riforma degli istituti tecnici
professionali perché «dobbia-
mo fare in modo che l'istruzio-
ne degli istituti tecnici diventi
un percorso di Serie A». —
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Economia: Rotondi, ‘la responsabilità sociale
permetterà superare periodo pericoloso”
22 Novembre 2022

Milano, 22 nov. (Adnkronos) –

“Responsabilità sociale nell’economia e cultura come infrastruttura sono le

chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi economista che

è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della IDN

Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline.

Rotondi ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo

“E’ necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato”. Partecipando

al panel su “Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha

ricordato che la Responsabilità Sociale nell’economia è una sintesi tra

visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che

insegna la vita, umana, civica, professionale può interrompere lo stato
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generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali

sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi

internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono

contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei

giovani affinché anche loro possano coronare il sogno della propria vita”.
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Scarica e leggi gratis su app

Economia: Rotondi, ‘la
responsabilità sociale permetterà
superare periodo pericoloso”

 Seguici anche su Google News

N O V E M B R E  2 2 ,  2 0 2 2

M ilano, 22 nov. (Adnkronos) – “Responsabilità sociale nell’economia e
cultura come infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta
perfetta” così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri al

Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della IDN Direzione Nord Una
Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che
per superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E’ necessario rimuovere il
concetto del futuro abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e
formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la
Responsabilità Sociale nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e
conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana,
civica, professionale può interrompere lo stato generale di ansia,
irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali sintomi della tempesta
perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi internazionale. Istituzioni,
Accademie, Business e Società possono contribuire a creare Cultura per farne
linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché anche loro possano
coronare il sogno della propria vita”.

“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso
Rotondi – promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro
e nel Diritto, indispensabile al progresso della Società”.
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IL CONFRONTO Fontana getta acqua sul fuoco: «II Paese resti unito»

Il caso autonomia
De Luca provoca
Calderoli e la Lega
II ministro: «Cerca di costruire un fronte del Sud»

•e Scontro a più voci sull'au-
tonomia differenziata tra il
governatore della Campania
Vincenzo De Luca, il mini-
stro Roberto Calderoli e il
presidente della Lombardia,
Affilio Fontana. Con chiosa
di Iganzio La Russa che met-
te l'accento sulla priorità
dell'unità nazionale.
«Leggo dichiarazioni che
mi rivolge il (furbo) ministro
Calderoli - ha dichiarato De
Luca - intanto, provo una pro-
fonda commozione per il fat-
to che un ministro per le Ri-
forme si accorga, dopo quat-
tro anni, che fra le regioni
che chiedono un confronto
con il Governo sull'autono-
mia c'è anche la Campania.
Si sono fatte riunioni con tre
regioni, con la Campania
mai. Bene così. La richiesta
della Campania aveva obietti-
vi di merito e un obiettivo po-
litico: impedire che il tema
dell'autonomia fosse condi-
zionato e ipotecato da una im-
postazione leghista. Nel meri-
to, dicevamo nel 2019 esatta-
mente le stesse cose dette og-

gi nel respingere la sganghe-
rata bozza di disegno di legge
presentata dal Ministro, e
ora accantonata».
Lo scontro Cosa aveva detto
Calderoli? «Non so se chi par-
la in questi giorni sia il presi-
dente della Campania Vin-
cenzo De Luca, Maurizio
Crozza che fa De Luca, o un
terzo De Luca ancora». Cal-
deroli ricorda in un intervi-
sta al Corriere della Sera che
nel 2019 De Luca firmò «una
proposta d'intesa. E, in prati-
ca, la Regione Campania che
chiede quelle autonomie che
oggi, secondo non so quale
dei De Luca, dividerebbero il
Paese. De Luca mi attacca
frontalmente, cerca di co-
struire un fronte del Sud con-
tro l'autonomia e sostiene
che io stia cercando di spacca-
re il Paese perché voglio at-
tuare la Costituzione», va
avanti il ministro leghista,
«posizione sbagliata ma in sé
legittima. La sua proposta fa
riferimento a due pronuncia-
menti pro autonomia del
Consiglio regionale della

Campania. Comunque, sono
in tanti ad aver cambiato
idea».
Confronto acceso Secondo
Affilio Fontana «non sta né
in cielo né in terra questa con-
trapposizione che alcuni go-
vernatori del Sud vogliono
proporre, credo sia quella
una situazione estremamen-
te rischiosa. Si rischia di spac-
care il Paese», ha detto ieri il
presidente della Regione
Lombardia, Affilio Fontana,
durante l'evento «Direzione
Nord» al Palazzo delle Stelli-
ne di Milano. E ha aggiunto
«De Luca ha cambiato idee
improvvisamente. A un certo
punto disse che erano pronti,
legittimo cambiare idea ma è
il motivo che mi lascia per-
plesso. Questa autonomia
non va in nessun modo a inci-
dere sull'unità del Paese». In
giornata è intervenuto anche
il presidente del Senato, Igna-
zio La Russa: «L'autonomia
ci trova pienamente d'accor-
do - ha detto la seconda cari-
ca dello Stato - Io credo trovi
d'accordo tutti gli italiani se

. 
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non costituisce un motivo di
debolezza per l'unità naziona-
le. Quindi bisogna contempe-
rarla per esempio con un'isti-
tuzione che faccia da contrap-
peso».
Sulla questione autonomia

interviene anche il governato-
re della Calabria Roberto Oc-
chiuto. «Per come è ora que-
sta è una riforma sbilanciata,
che guarda troppo all'autono-
mia differenziata e poco ai di-
ritti sociali e civili», il pensie-
ro di Occhiuto che rispetto al-
la riforma però afferma di
avere «un approccio un po' di-
verso rispetto ai miei colle-
ghi. A me non piace l'idea di
un Mezzogiorno che gioca
sempre in difesa. Dobbiamo
avere la capacità di rilanciar-
ci e anche con l'autonomia
differenziata potremmo rica-
varne benefici». Dalla rifor-
ma Occhiuto escluderebbe
«la scuola sicuramente, su
una materia come la forma-
zione dei saperi se si dovesse-
ro formare più sistemi scola-
stici si aumenterebbe il diva-
rio tra Nord e Sud».

riviertri
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Studenti socialmente utili: e' bufera sulle proposte del ministro Valditara

«Servizi a favore della comunità per i violenti in classe e obblighi formativi
a chi non studia e non lavora» Milano. «Per chi non rispetta le regole e
compie atti violenti a scuola mi sono sempre sembrati validi i lavori
socialmente utili». Il Ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una possibile soluzione contro gli episodi di
violenza che coinvolgono i ragazzi tra le mura degli istituti scolastici
italiani. L'argomento, come anticipa all'evento Italia Direzione Nord al
Palazzo delle Stelline a Milano, sarà anche al centro di un tavolo che
cercherà di individuare degli interventi mirati per debellare il problema, tra cui, ad esempio «una didattica
personalizzata, l'aiuto di uno psicologo, sanzioni più efficaci, o ancora la chiamata alla responsabilità dei docenti, delle
famiglie e dei ragazzi». Secondo il Ministro infatti è necessario puntare su due temi: «In primis dobbiamo ridare
autorevolezza ai docenti e poi puntare sul rispetto verso gli insegnanti, gli altri studenti e i beni pubblici».
Autorevolezza che però «passa anche da un miglioramento retributivo e in questo senso abbiamo cercato di fare
qualcosa: è ancora poco, ma è sicuramente uno dei più importanti rinnovi contrattuali da tanto tempo a questa
parte». La proposta dei lavori socialmente utili per gli alunni violenti ha scatenato una pioggia di reazioni. Il segretario
Flc Cgil, Francesco Sinopoli, definisce le parole di Valditara figlie di una visione «arcaica e paternalistica» perché «ci si
limita a sanzioni e punizioni: niente si dice dello strisciante processo di ghettizzazione delle ragazze e ragazzi
provenienti dai contesti più difficili che recenti riforme, come quella degli istituti professionali, hanno amplificato». La
senatrice Cecilia D'Elia, rappresentante del Pd nella Commissione Istruzione, considera le dichiarazioni del Ministro
come il riflesso di «una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche» e aggiunge: «La scuola è un luogo di
educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale». Dello stesso avviso anche Peppe De
Cristofaro, capogruppo di Verdi e Sinistra: «Per noi occorre considerare i giovani come una risorsa da valorizzare e non
un problema da risolvere». Antonello Giannelli, presidente dell'Associazione nazionale presidi, sottolinea la necessità
di «interventi educativi e rieducativi, soprattutto in certi ambienti degradati dove magari è più facile cadere nei
comportamenti violenti. Bisogna tenere presente che l'aggressione nei confronti degli insegnanti è già un reato molto
pesante, aggravato dal fatto che il docente è un pubblico ufficiale. Sicuramente un tavolo su questi temi è importante
e urgente». La trova una proposta di buonsenso il senatore Roberto Marti della Lega, presidente della commissione
Cultura a Palazzo Madama: «Per combattere gli episodi di violenza nelle classi e tra i giovani è evidente che servano
iniziative che possano disincentivare certi comportamenti e favorire un maggior rispetto delle regole». Il Ministro
dell'Istruzione affronta anche un altro problema cruciale per il futuro del Paese, che riguarda l'alta percentuale di
Neet, ovvero di quei giovani che non lavorano, non studiano e non sono in formazione professionale. Secondo un
recente rapporto di Cgil e ActionAid, l'Italia è il paese europeo che ne ha di più: nel 2020 sono più di 3 milioni,
soprattutto donne (1,7 milioni). «Lancerò una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno un obbligo formativo  sottolinea Valditara  Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani
vivano alle spalle delle famiglie e della società». Per quanto riguarda invece l'edilizia scolastica, è in corso «un grande
monitoraggio a livello nazionale, perché siamo pienamente convinti che le tragedie del passato non debbano più
ripetersi». Il Ministro poi precisa di non avere interessi nel dare il nome a una riforma della scuola ma assicura di avere
in mente «una strategia riformatrice molto ampia». A cominciare dal completamento della riforma degli istituti tecnici
professionali perché «dobbiamo fare in modo che l'istruzione degli istituti tecnici diventi un percorso di Serie A» Video
del giorno
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Economia: Rotondi, 'la responsabilita' sociale permettera' superare periodo
pericoloso

Milano, 22 nov. Responsabilità sociale nell'economia e cultura come
infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta così Vito
Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di
Milano nell'ambito della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a
Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il
periodo pericoloso in cui viviamo E' necessario rimuovere il concetto del
futuro abbandonato. Partecipando al panel su Diritti e formazione per un
Lavoro oltre le crisi, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale
nell'economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita,
umana, civica, professionale può interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i
principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi internazionale. Istituzioni, Accademie,
Business e Società possono contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché
anche loro possano coronare il sogno della propria vita. Il rispetto dell'economia sociale e dell'intelligenza competitiva
 ha concluso Rotondi ‐ promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto, indispensabile
al progresso della Società. COPYRIGHT LASICILIA.IT © RIPRODUZIONE RISERVATA Di più su questi argomenti: Secondo
il primario la lunga permanenza del degente sarebbe da addebitare anche ad un focolaio di Covid in reparto. A
denunciare la situazione è stata Confintesa Agrigento Il filo rosso dell'intera inchiesta è stata infatti il marchio della
droga, spesso conservata in confezioni di pasta Barilla Cielo scuro, vento e pioggia in Sicilia e in montagna si registrano
le prime nevicate A scriverla, durante alcune notti d'estate, sono state le docenti di latino e greco Lella Oresti e
Concetta Massaro con un lavoro certosino L'ormai ex religiosa ragusana, conquistò la ribalta vincendo The Voice Of
Italy 2014 e sostenendo che la carriera musicale non si contrapponeva alla vita religiosa . La vicenda «surreale», così la
definiscono nella sentenza i giudici della Corte dei conti, riguarda una professoressa oggi deceduta Antonino Buttitta
ha rischiato di fallire per la pandemia e ha deciso ora di riscoprire il vero senso profondo del viaggio Il concerto
previsto il 22 novembre. Al pianista catanese sarà anche consegnato il Callas Prize Federica Benenati, in arte FEBE,
dopo aver superato le Live Audition della nuova edizione del Tour Music Fest ‐ The European Music Contest, vola nella
Repubblica di San Marino per la finale della categoria DJ. La giovane fa parte del corpo di ballo del Teatro Massimo di
Palermo, dopo una lunga storia di plié e pirouette iniziata quando era bambina. Non sente, per una malattia di
probabile trasmissione ereditaria, ma riesce a parlare La sedicenne nissena ha vinto il titolo italiano e a Sanremo il The
look of year personality, concorso a livello mondiale del più importante concorso di moda internazionale Maria Catja
Caradonna, 42 anni, è una valdericina doc che durante la pandemia da Covid ha dato vita al progetto "Like Italians do"
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Economia: Rotondi, 'la
responsabilità sociale
permetterà superare

periodo
pericoloso&#8221;

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità

sociale nell’economia e cultura come infrastruttura

sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta”

così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri

al Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della

IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al

Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per

superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E’

necessario rimuovere il concetto del futuro

abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e

formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha

ricordato che la Responsabilità Sociale nell’economia

è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici.

E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita,

umana, civica, professionale può interrompere lo

stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione,

crisi etc. che sono i principali sintomi della tempesta

perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi

internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e

Società possono contribuire a creare Cultura per

farne linguaggio trasversale in favore dei giovani

affinché anche loro possano coronare il sogno della

propria vita”.

“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza

competitiva – ha concluso Rotondi - promuove il

merito e favorisce il senso di appartenenza nel
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Lavoro e nel Diritto, indispensabile al progresso

della Società”.
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Valditara: «Alunni violenti ai lavori socialmente utili»
Idee controverse
II ministro lancia la sua proposta
sullesanzionia chi viola le regole
in classe, critica la Flc Cgil che
parla di una «visione arcaica»

ROMA

VALENTINA RONCATI

Lavori socialmente
utili per gli alunni violenti in
classe, un piano per i giovani
che non lavorano e non stu-
diano - oltre 3 milioni tra i 15
e i 34 anni, concentrati prin-
cipalmente al sud - aumenti

Un'aula di una scuola media ANSA

per gli insegnanti da prevede-
re già nella prossima legge di
Bilancio. Il ministro dell'I-
struzione, Giuseppe Valdita-
ra, intervenuto a «Direzione
Nord», l'evento organizzato
al Palazzo delle Stelline di
Milano, ha delineato le linee
dei suoi prossimi interventi.
Contro gli episodi di violenza
in classe serve trovare una so-
luzione «anche prevedendo
forme diverse di sanzioni nei
confronti di quegli studenti
che non hanno capacità di ri-
spettare le regole: una cosa
che mi è sempre parsa molto

utile sono i lavori socialmen-
te utili», ha detto, aggiungen-
do che nella manovra conta
che ci siano i soldi per l'au-
mento dei contratti dei do-
centi «e mi batterò perché ci
siano delle risorse nuove».
Sui «neet», «lancerò una pro-
posta nei prossimi giorni af-
finché questi ragazzi assolva-
no quantomeno a un obbligo
formativo. Non possiamo ac-
cettare che centinaia di mi-
gliaia di giovani vivano alle
spalle delle famiglie e della
società».
Critico Francesco Sinopoli,

che guida la Flc Cgil, per il
quale «appare evidente la vi-
sione arcaica e paternalisti-
ca» delle affermazioni del mi-
nistro.
Per Mario Rusconi, presiden-
te dei presidi di Anp Roma,
l'idea dei lavori socialmente
utili non è affatto nuova. «Lo
Statuto degli studenti, in vi-
gore sia per le scuole medie
sia per le superiori da oltre
un decennio - spiega - preve-
de una serie di sanzioni verso
quegli studenti che commet-
tano atti indisciplinati, for-
me di violenza o procurino
danni alla scuola».
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POST CORRELATI

Il ministro Valditara: lavori socialmente utili per gli alunni
violenti

Il ministro dell’Istruzione e del Merito è intervenuto ieri all’evento “Milano direzione Nord,

una nuova stagione per l’istruzione”, a Palazzo delle Stelline, parlando di neet, dei recenti

episodi di violenza e di edilizia scolastica.

Il ministro Valditara ha espresso il suo parere a proposito dei frequenti casi di violenza a

scuola e di docenti aggrediti: “Serve trovare una soluzione anche prevedendo forme

diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le

regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili”.

Invece a riguardo dell’altissimo numero in Italia di persone che non studiano e non

lavorano, i cosiddetti neet, Valditara ha spiegato che cosa ha in mente: “Lancerò una

proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo

formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle

delle famiglie e della società”.

alunni violenti  lavori socialmente utili  Valditara
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PROPOSTA E POLEMICHE

Valditara: «Lavori
socialmente utili
per gli alunni violenti»

Loiacono a pagina 2

LA PROPOSTA DEL MINISTRO VALDITARA FA DISCUTERE

«Alunni violenti ai lavori socialmente utili»
Lorena Loiacono

Rieducare i bulli con i
lavori socialmente utili
e prevedere per i giova-
ni, che non hanno un
lavoro né un titolo di
studio, un obbligo for-
mativo minimo. Questi
sono gli interventi an-
nunciati dal ministro
dell'Istruzione e del me-
rito Giuseppe Valditara,
intervenuto ieri matti-
na all'evento Direzione
Nord al Palazzo delle
Stelline di Milano, per
contrastare alcuni tra i

maggiori problemi dei
giovani: dispersione e
violenza. Il ministro, fa-
cendo riferimento ai re-
centi e numerosi episo-
di di violenza nelle clas-
si da parte di giovani
fuori controllo, ha par-
lato di «forme diverse
di sanzioni nei confron-
ti di quegli studenti
che non hanno capaci-
tà di rispettare le rego-
le: una cosa che mi è
sempre parsa molto uti-
le sono i lavori social-
mente utili». Un'idea
che, di fatto, è stata già

adottata da diverse
scuole: «Lo Statuto de-
gli studenti, in vigore
sia per le scuole medie
sia per le superiori da
oltre un decennio -
spiega infatti Mario Ru-
sconi, presidente
dell'Associazione nazio-
nale dei presidi di Ro-
ma - prevede una serie
di sanzioni verso quegli
studenti che commetta-
no atti indisciplinati,
forme di violenza o pro-
curino danni alla scuo-
la. Siamo quindi d'ac-
cordo che si ricorra ai

lavori socialmente uti-
le».
Per Francesco Sino-

poli, segretario Pie Cgil,
si tratta invece di una
visione «arcaica e pater-
nalistica», Mentre per
Anna Ascani del Pd, già
sottosegretaria all'istru-
zione: «sono solo colos-
sali stupidaggini». Il mi-
nistro Valditara è inter-
venuto anche sulla que-
stione dei "neet", un
termine con il quale ci
si riferisce ai circa 3mi-
lioni di giovani tra i 15
e i 34 anni che non sto-

diano e non hanno un
impiego né lo cercano.
«Lancerò una proposta.
nei prossimi giorni af-
finché questi ragazzi as-
solvano quantomeno a
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un obbligo formativo.
Non possiamo accetta-
re che centinaia di mi-
gliaia di giovani vivano
alle spalle delle fami-
glie e della società».
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Economia: Rotondi, 'la responsabilità
sociale permetterà superare periodo
pericoloso
c

d

u

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - Responsabilità sociale nell economia e cultura

come infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta così Vito

Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano

nell ambito della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo

delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in

cui viviamo E necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato .

Partecipando al panel su Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi ,

Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale nell economia è una

sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura,

che insegna la vita, umana, civica, professionale può interrompere lo stato

generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali

sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi

internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono

contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei

giovani affinché anche loro possano coronare il sogno della propria vita .

Il rispetto dell economia sociale e dell intelligenza competitiva ha concluso

Rotondi - promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro

e nel Diritto, indispensabile al progresso della Società .

Ultimo aggiornamento: Martedì 22 Novembre 2022, 18:31
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Economia: Rotondi, 'la responsabilità
sociale permetterà superare periodo
pericoloso”
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Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità sociale
nell'economia e cultura come infrastruttura sono le
chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito
Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo
delle Stelline di Milano nell'ambito della IDN
Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al
Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per
superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E'
necessario rimuovere il concetto del futuro
abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e
formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha
ricordato che la Responsabilità Sociale nell'economia
è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici.
E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita,
umana, civica, professionale può interrompere lo
stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione,
crisi etc. che sono i principali sintomi della tempesta
perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi
internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e
Società possono contribuire a creare Cultura per
farne linguaggio trasversale in favore dei giovani
a nché anche loro possano coronare il sogno della
propria vita”.

“Il rispetto dell'economia sociale e dell'intelligenza
competitiva – ha concluso Rotondi - promuove il
merito e favorisce il senso di appartenenza nel
Lavoro e nel Diritto, indispensabile al progresso della
Società”.
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RAGGIO DI SALE

23 Novembre 2022

di Monica Rizzi – Aprile 2022.  Leggo un annuncio inatteso, a pochi mesi dal
referendum lombardoveneto sull’autonomia. Mi correggo: a pochi mesi dal 5° anno da
quel referendum.

Parla il governatore della Regione che non batte i pugni sul tavolo per i nostri 56 miliardi
di residuo fiscale trattenuti a Roma. Lasciamo parlare. “L’aspetto positivo e’ che si sia
ricominciato a lavorare seriamente sull’autonomia e sulle modalita’ per arrivarci”. A dirlo
la primavera scorsa è il presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana,
rispondendo a una domanda sull’autonomia, dopo nei giorni scorsi il ministro agli Affari
regionali, Mariastella Gelmini, aveva detto che la legge quadro sarebbe stata pronta a
breve.

“Ho avuto modo di sentire il ministro – ha aggiunto il governatore ma non ho visto il
testo. Sono un po’ di giorni che chiedo di poterlo avere, mi ha detto il ministro che
appena sara’ pronta me la inviera’ per poter fare qualche considerazione”.

Eh beh…. neanche il testo avevano vedere al governatore della Regione che ha basato la
campagna elettorale proprio sul quesito per l’autonomia. Dai che forse di anno in anno,
di bozza in bozza, di promesse in promesse, di annuncio in annuncio, avremo finalmente
giustizia fiscale, responsabilità di spesa, e le nostre tasse indietro. No? Mi sono
sbagliata? Ma Fontana non è nel partito nascente Prima l’Italia di Salvini? No? Mi sono
sbagliata?

Poi, ieri, 21 novembre, sette mesi dopo esatti, Fontana se ne esce con una nuova bozza,
quella del ministro Calderoli.

E spiega: “Non sta né in cielo né in terra questa contrapposizione tra Nord e Sud
sull’autonomia. L’autonomia è prevista dalla Costituzione e quindi deve essere
rispettata”. Lo ha detto  Fontana durante il suo intervento a ‘Italia Direzione Nord – A
True Event’, manifestazione arrivata alla diciassettesima edizione in corso al Palazzo
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delle Stelline a Milano.

“C’è stato un referendum e il popolo lombardo e veneto hanno chiesto di poter ‘attivare’
questa parte della Costituzione” ha proseguito Attilio Fontana, che ha aggiunto:
“Purtroppo in Italia si cerca sempre di strumentalizzare tutto per avere un po’ di
visibilità, per guadagnare qualche voto, prescindendo dal fatto che quella
dell’autonomia è una scelta utile all’intero territorio nazionale. A rimetterci sono solo
quelli che non vogliono amministrare bene, chi non vuole correre la sfida della
responsabilità”.

Vorremmo sommessamente ricordare al governatore che quel referendum fa la muffa
da 5 anni. Con la Lega a cui è iscritto, per due volte, anzi tre, al governo. L’autonomia del
referendum, invece, sta per essere vincolata al presidenzialismo. Quindi, finché non
passa il secondo, della prima non se ne fa nulla. Il referendum diceva altro. Non
chiedeva ai lombardoveneti: vuoi tu l’autonomia in cambio di un presidente eletto dai
cittadini… O  no, governatore?!

Monica Rizzi, Responsabile organizzativo federale Grande Nord
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Studenti socialmente utili: e' bufera sulle proposte del ministro Valditara

«Servizi a favore della comunità per i violenti in classe e obblighi formativi
a chi non studia e non lavora» Milano. «Per chi non rispetta le regole e
compie atti violenti a scuola mi sono sempre sembrati validi i lavori
socialmente utili». Il Ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una possibile soluzione contro gli episodi di
violenza che coinvolgono i ragazzi tra le mura degli istituti scolastici
italiani. L'argomento, come anticipa all'evento Italia Direzione Nord al
Palazzo delle Stelline a Milano, sarà anche al centro di un tavolo che
cercherà di individuare degli interventi mirati per debellare il problema, tra cui, ad esempio «una didattica
personalizzata, l'aiuto di uno psicologo, sanzioni più efficaci, o ancora la chiamata alla responsabilità dei docenti, delle
famiglie e dei ragazzi». Secondo il Ministro infatti è necessario puntare su due temi: «In primis dobbiamo ridare
autorevolezza ai docenti e poi puntare sul rispetto verso gli insegnanti, gli altri studenti e i beni pubblici».
Autorevolezza che però «passa anche da un miglioramento retributivo e in questo senso abbiamo cercato di fare
qualcosa: è ancora poco, ma è sicuramente uno dei più importanti rinnovi contrattuali da tanto tempo a questa
parte». La proposta dei lavori socialmente utili per gli alunni violenti ha scatenato una pioggia di reazioni. Il segretario
Flc Cgil, Francesco Sinopoli, definisce le parole di Valditara figlie di una visione «arcaica e paternalistica» perché «ci si
limita a sanzioni e punizioni: niente si dice dello strisciante processo di ghettizzazione delle ragazze e ragazzi
provenienti dai contesti più difficili che recenti riforme, come quella degli istituti professionali, hanno amplificato». La
senatrice Cecilia D'Elia, rappresentante del Pd nella Commissione Istruzione, considera le dichiarazioni del Ministro
come il riflesso di «una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche» e aggiunge: «La scuola è un luogo di
educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale». Dello stesso avviso anche Peppe De
Cristofaro, capogruppo di Verdi e Sinistra: «Per noi occorre considerare i giovani come una risorsa da valorizzare e non
un problema da risolvere». Antonello Giannelli, presidente dell'Associazione nazionale presidi, sottolinea la necessità
di «interventi educativi e rieducativi, soprattutto in certi ambienti degradati dove magari è più facile cadere nei
comportamenti violenti. Bisogna tenere presente che l'aggressione nei confronti degli insegnanti è già un reato molto
pesante, aggravato dal fatto che il docente è un pubblico ufficiale. Sicuramente un tavolo su questi temi è importante
e urgente». La trova una proposta di buonsenso il senatore Roberto Marti della Lega, presidente della commissione
Cultura a Palazzo Madama: «Per combattere gli episodi di violenza nelle classi e tra i giovani è evidente che servano
iniziative che possano disincentivare certi comportamenti e favorire un maggior rispetto delle regole». Il Ministro
dell'Istruzione affronta anche un altro problema cruciale per il futuro del Paese, che riguarda l'alta percentuale di
Neet, ovvero di quei giovani che non lavorano, non studiano e non sono in formazione professionale. Secondo un
recente rapporto di Cgil e ActionAid, l'Italia è il paese europeo che ne ha di più: nel 2020 sono più di 3 milioni,
soprattutto donne (1,7 milioni). «Lancerò una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno un obbligo formativo  sottolinea Valditara  Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani
vivano alle spalle delle famiglie e della società». Per quanto riguarda invece l'edilizia scolastica, è in corso «un grande
monitoraggio a livello nazionale, perché siamo pienamente convinti che le tragedie del passato non debbano più
ripetersi». Il Ministro poi precisa di non avere interessi nel dare il nome a una riforma della scuola ma assicura di avere
in mente «una strategia riformatrice molto ampia». A cominciare dal completamento della riforma degli istituti tecnici
professionali perché «dobbiamo fare in modo che l'istruzione degli istituti tecnici diventi un percorso di Serie A»
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tro  di un tavolo che cercherà
eli individuare degli interven-
ti mirati per debellare il pro-
blema, tra cui, ad esempio
«uina didattica personalizza-

l'aiuto di uno psicologo,
sanzioni più efficaci, o ancora
la chiamata alla responsabili-
tà dei docenti, ci elle famigl ie e
dei ragazzi».
-Secondo il Minïïstm infatti è

necessario puntare su due te-
mi: «In primis dobbiamo rida-
re autorevolezza ai docenti e

Una manifestazione di studenti

poi puntare sui rispetto verso
gli insegnanti, gli altri studen-
ti e i beni pubbl cl».Autorevo-
lezza che però -,passa anche
da un miglioramento reti ibu-
tivo e in questo senso abbia-
mo cercato di fare qualcosa: è
ancora poco, ma è sicuramen-
te uno dei più importanti rin-
novi contrattuali da tanto tem-
po a questa parte,  La propo-
sta dei lavori socialmente utili
per gli alunni violenti ha scate-
nato una pioggia di reazioni.
Il segretario Fle C gi'l, France-
sco Sino poli, definisce

di Valditara 1 figlie di una vi-
sione arcaica e paternalisti-
ca» perché «ei si limita a san-
zioni e punizioni: niente si di-
ce dello strisciante processo
dti'phettzzazione delle ragaz-
ze e ragazzi provenienti dai
contesti più difficili che recen-
ti riforme, come quella degli
istitun professionali, hanno
amplificato». La senatrice Ce-

D'Elia, capogruppo del
Pd nella Commissione Istru-
zione, considera le dichiara-
zioni del Ministro come il ri-
flesso di «una concezione pu-
nitiv'a delle istituzioni scolasti-
che» e ggiunge:-La scuola e
un luogo di educazione e di
istruzione chiamato a investi-
re sulle persone, non un tri-

bunale». Dello stesso avviso
anche Peppe De Cristofaro, ca-
popr uopo di Verdi e Sinistra:
-Per noi occorre considerare i
giovani conte una risorsa da
valorizzare e non un proble-
ma eia risolvere». Antonello
Giannelli, presidente dell'As-
sociazione nazionale presidi,
sottolinea la necessita di in-
terventi educativi e riedticsti-
vi, soprattutto in certi ambien-
ti degradati d ove magari è più
facile cadere nei comporta-
menti violenti. Bisogna tene-
re presente che l'aggressione
nei confronti degli insegnanti
è già un reato molto pesante,
aggravato dal fatto che il do-
cente è un pubblico ufficiale.
Sicuramente un tavolo su que-
sti temi è importante e urgen-
te». La trova una proposta di
buonsenso il senatore Rober-
to Mati della Lega, presiden-
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Studenti socialmente utili: e' bufera sulle proposte del ministro Valditara

«Servizi a favore della comunità per i violenti in classe e obblighi formativi
a chi non studia e non lavora» Milano. «Per chi non rispetta le regole e
compie atti violenti a scuola mi sono sempre sembrati validi i lavori
socialmente utili». Il Ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una possibile soluzione contro gli episodi di
violenza che coinvolgono i ragazzi tra le mura degli istituti scolastici
italiani. L'argomento, come anticipa all'evento Italia Direzione Nord al
Palazzo delle Stelline a Milano, sarà anche al centro di un tavolo che
cercherà di individuare degli interventi mirati per debellare il problema, tra cui, ad esempio «una didattica
personalizzata, l'aiuto di uno psicologo, sanzioni più efficaci, o ancora la chiamata alla responsabilità dei docenti, delle
famiglie e dei ragazzi». Secondo il Ministro infatti è necessario puntare su due temi: «In primis dobbiamo ridare
autorevolezza ai docenti e poi puntare sul rispetto verso gli insegnanti, gli altri studenti e i beni pubblici».
Autorevolezza che però «passa anche da un miglioramento retributivo e in questo senso abbiamo cercato di fare
qualcosa: è ancora poco, ma è sicuramente uno dei più importanti rinnovi contrattuali da tanto tempo a questa
parte». La proposta dei lavori socialmente utili per gli alunni violenti ha scatenato una pioggia di reazioni. Il segretario
Flc Cgil, Francesco Sinopoli, definisce le parole di Valditara figlie di una visione «arcaica e paternalistica» perché «ci si
limita a sanzioni e punizioni: niente si dice dello strisciante processo di ghettizzazione delle ragazze e ragazzi
provenienti dai contesti più difficili che recenti riforme, come quella degli istituti professionali, hanno amplificato». La
senatrice Cecilia D'Elia, rappresentante del Pd nella Commissione Istruzione, considera le dichiarazioni del Ministro
come il riflesso di «una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche» e aggiunge: «La scuola è un luogo di
educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale». Dello stesso avviso anche Peppe De
Cristofaro, capogruppo di Verdi e Sinistra: «Per noi occorre considerare i giovani come una risorsa da valorizzare e non
un problema da risolvere». Antonello Giannelli, presidente dell'Associazione nazionale presidi, sottolinea la necessità
di «interventi educativi e rieducativi, soprattutto in certi ambienti degradati dove magari è più facile cadere nei
comportamenti violenti. Bisogna tenere presente che l'aggressione nei confronti degli insegnanti è già un reato molto
pesante, aggravato dal fatto che il docente è un pubblico ufficiale. Sicuramente un tavolo su questi temi è importante
e urgente». La trova una proposta di buonsenso il senatore Roberto Marti della Lega, presidente della commissione
Cultura a Palazzo Madama: «Per combattere gli episodi di violenza nelle classi e tra i giovani è evidente che servano
iniziative che possano disincentivare certi comportamenti e favorire un maggior rispetto delle regole». Il Ministro
dell'Istruzione affronta anche un altro problema cruciale per il futuro del Paese, che riguarda l'alta percentuale di
Neet, ovvero di quei giovani che non lavorano, non studiano e non sono in formazione professionale. Secondo un
recente rapporto di Cgil e ActionAid, l'Italia è il paese europeo che ne ha di più: nel 2020 sono più di 3 milioni,
soprattutto donne (1,7 milioni). «Lancerò una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno un obbligo formativo  sottolinea Valditara  Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani
vivano alle spalle delle famiglie e della società». Per quanto riguarda invece l'edilizia scolastica, è in corso «un grande
monitoraggio a livello nazionale, perché siamo pienamente convinti che le tragedie del passato non debbano più
ripetersi». Il Ministro poi precisa di non avere interessi nel dare il nome a una riforma della scuola ma assicura di avere
in mente «una strategia riformatrice molto ampia». A cominciare dal completamento della riforma degli istituti tecnici
professionali perché «dobbiamo fare in modo che l'istruzione degli istituti tecnici diventi un percorso di Serie A» I
commenti dei lettori
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martedì, Novembre 22, 2022

Home » Politica » La proposta del ministero dell’Istruzione: lavori socialmente utili

per gli studenti violenti

La proposta del ministero dell’Istruzione:
lavori socialmente utili per gli studenti
violenti

La proposta del ministero dell’Istruzione: lavori socialmente utili per gli
studenti violenti. Un’ipotesi avanzata da Valditara durante il suo ultimo
intervento. “Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti”.

Sono sempre più frequenti gli episodi di violenza e bullismo che vedono
protagonisti gli studenti delle scuole italiane. Episodi nei quali non di rado a
finire nel mirino dei giovani sono i loro stessi insegnanti. Emblematico e
chiacchieratissimo il caso che ha visto coinvolto in tal senso un docente di un
istituto di Pisa, che ha risposto alle continue prese in giro dei suoi alunni
colpendo in pancia uno di loro.

La proposta del ministero dell’Istruzione lavori socialmente utili per gli studenti
violenti – meteoweek.com

Alla luce della piega che gli alunni stanno prendendo con i loro atteggiamenti,
spesso plagiati dai contenuti che hanno modo di fruire dal web, il ministero
dell’Istruzione avrebbe pensato a delle “sanzioni” particolari, diverse da quelle
già disposte dallo Stato. L’ipotesi cui sta pensando il ministro Giuseppe
Valditara, intervenuto di recente in occasione del convegno Direzione Nord,
sarebbe infatti quella di indirizzarli verso dei lavori socialmente utili.

La proposta del ministero dell’Istruzione
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Secondo quanto spiegato dal ministro Valditara in occasione del suo intervento
al Palazzo delle Stelline di Milano, in occasione del convegno “Direzione Nord”,
“occorre trovare una soluzione agli episodi di violenza in classe”,
eventualmente “prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di rispettare le regole”. Per questo, avrebbe
avanzato l’ipotesi dei lavori socialmente utili – “una cosa che mi è sempre
parsa molto utile”, ha sottolineato il ministro.

“Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti, gli
studenti e i beni pubblici. C’è anche il tema dei docenti che devono essere
sempre consapevoli del ruolo che hanno, e che passa anche da un aumento
del livello retributivo”, ha poi proseguito Valditara, sempre contestualmente al
suo intervento. Fondamentale in questo momento è quindi trovare delle soluzioni
al problema della violenza in classe, ed è per questo che il gabinetto è già al
lavoro per l’istituzione di un “tavolo” che prenda in considerazione non soltanto
la didattica personalizzata, quanto anche la figura dello psicologo scolastico,
la chiamata alla responsabilità delle famiglie e dei ragazzi, e la disposizione di
sanzioni che siano più efficiaci e al tempo stesso educative.

Il ministro si è poi espresso anche sul caso dei Neet – dall’inglese Not Engaged
in Education or Training – e quindi sugli studenti che non frequentano la scuola
né ricevono alcun tipo di formazione. Il ministero sarebbe intenzionato a
lanciare entro i prossimi giorni una proposta che permetta loro di assolvere,
quantomeno, un obbligo formativo. “Non possiamo accettare che centinaia di
migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società. Questo è
uno dei drammi più gravi che riguardano la nostra gioventù: ragazzi che non
hanno la voglia di vivere e che galleggiano. Noi è lì che dovremo intervenire”,
ha infatti incalzato Valditara.

Manovra di bilancio, salta il piano
per togliere l’Iva da pane e latte: il
governo pensa a una “carta
risparmio”
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REDDITO DI CITTADINANZA 9:20 pm, 21 Novembre 22

Dal 2024 addio Reddito di
cittadinanza
Di: Redazione Metronews

Stop non solo per gli occupabili. Dal 1 gennaio 2024 il Reddito di cittadinanza viene

abrogato per tutti – occupabili e non – sostituito totalmente da una nuova riforma,

“perché serve un cambiamento a 360 gradi”, hanno spiegato fonti di governo durante

il Consiglio dei Ministri.

Reddito di cittadinanza ridotto nel 2023

L’assegno del Reddito di cittadinanza per gli occupabili nel 2023 sarà invece ridotto

da 12 a 8 mesi, ha annunciato Giovanbattista Fazzolari, sottosegretario con delega

all’attuazione del programma di Governo.

«Sicuramente la rivisitazione del Reddito di cittadinanza ci sarà, riguarderà gli abili al

lavoro, coloro che possono essere inseriti nel più breve tempo possibile nel mondo del

lavoro. Non sarà una chiusura netta dal mese di dicembre, ma graduale nell’arco del

2023». Così Claudio Durigon, sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali nel corso

dell’incontro a “Italia Direzione Nord” a Milano.
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Di: Redazione Metronews
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Nuovo San Siro, spuntano altri dubbi: il
parere dell’architetto spiazza tutti

Altre problematiche sul nuovo stadio di Milan e Inter: il futuro stadio di San
Siro potrebbe avere delle falle finora non considerate.

Una vera odissea quella che sta vivendo il progetto di Milan ed Inter di costruire
un nuovo stadio a San Siro. L’idea dei club, ormai da circa tre anni, è quella di
abbattere il vecchio Giuseppe Meazza e ricostruirlo da zero.

Finora le buone intenzioni del Comune non hanno portato a nulla di concreto e
realistico, scontrandosi anche con chi considera un nuovo San Siro come una
struttura deficitaria, poco rispettosa sia della tradizione che della cittadinanza.

Nelle ultime ore è arrivato un esimio parere sul progetto che rischia di complicare
ulteriormente il via libera alla costruzione dell’impianto. Le parole dell’architetto
Stefano Boeri, simbolo dello stile milanese, hanno spiazzato in tanti.

Boeri non ha dubbi: “Progetto San Siro troppo
vicino agli edifici”

Intervenuto a margine del convegno “Italia – Direzione Nord“, l’architetto Boeri,
padre del noto Bosco Verticale a Milano, ha voluto dire la sua sullo stadio progettato
da Populous.

“Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà comunque
rimesso a posto, si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo me più
intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo
decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze ed agli edifici
popolari. Questo per me è un problema”.

MILAN NEWS
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Milan, il giudizio dell’ex: “Rossoneri
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San Siro nel progetto di Boeri (foto Corsera)

Stefano Boeri ha proposto un’alternativa a La Cattedrale, disegnando quasi per
diletto lo Stadio Bosco, ovvero un impianto circondato dal verde e contornato nella
struttura di piante e alberi: “Il progetto l’avevo presentato soprattutto per dire che si
può fare di meglio usando il progetto vincitore. Chiaramente è una gara, quindi il
vincitore va rispettato. Che poi ci sia un problema complessivo di ripensamento
su quell’area è un rischio”.

Chissà se un personaggio esimio nella cultura milanese come Boeri verrà ascoltato
oppure se Milan ed Inter continueranno sulla falsa riga dell’ipotesi Populous. Intanto
si aspetta sempre il via libera dal Comune.

Tags: 

Milan, il giudizio dell’ex: “Rossoneri
poco concreti. Rebic è un animale
ma…”

Ultimi articoli

Nuovo San Siro,
spuntano altri dubbi: il
parere dell’architetto
spiazza tutti

/

Milan, il giudizio
dell’ex: “Rossoneri
poco concreti. Rebic
è un animale ma…”

/

Copyright © MilanLive.it proprietà di NextMediaWeb Srl - redazione@milanlive.it
Via Sistina 121/a - 00169 Roma (RM) - P.Iva 09689341007

Testata Giornalistica registrata al Tribunale di Roma con n°206/2018 del 27/12/2018

Privacy Policy | Disclaimer | Redazione | Chi Siamo
 







2 / 2

MILANLIVE.IT (WEB2)
Pagina

Foglio

22-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 163



HOME NETWORK EVENTI MN PARTNER RASSEGNA STAMPA REDAZIONE CALENDARIO CONTATTI MOBILE RSS

martedì 22 novembre 2022  •  online: 3178

HOME

Calciomercato Milan

Primo Piano

ESCLUSIVE MN

Podcast MN

Casa Milan

Da Milanello

I tabellini

Rassegna Stampa

Editoriale

TMW Radio

 Segui 159K

 Mi Piace

 Segui

 Segui

 Segui

NEWS

Nuovo stadio a Milano, l'architetto
Boeri: "È troppo vicino alle
residenze"
22.11.2022 15:48 di Nicholas Reitano  Twitter: @NicoReitano  

vedi letture

"Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze. Per me, è questo il

problema". Parola di Stefano Boeri, tra i principali architetti italiani, a

margine dell'evento Italia Direzione Nord: "Spostando il tunnel Patroclo che

passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto - riportano i

colleghi di Calcio&Finanza - si riesce a mettere lo stadio in una posizione

secondo me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono

in qualche modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle

residenze".

Prosegue: "Questo per me è un problema. Ricordiamoci che piazzale

Axum, di fatto, oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che

separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a

sud, la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema dell’ippodromo

e delle aree verdi a ovest. È un’area piena di risorse potenziali, intervenire

su piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è

fatto".

EDITORIALE di Antonio Vitiello

DICEMBRE DECISIVO PER LA FIRMA. NE SONO
GIÀ NOVE. MILAN: INCASSATI 40 MILIONI. IL 2023
DI VRANCKX

La conferma è arrivata qualche giorno fa a

Dubai, in occasione dei Globe Soccer Awards,

direttamente da Paolo Maldini. Nei prossimi giorni

ci sarà un incontro chiave per provare a

chiudere il rinnovo di Ismael Bennacer, e quando

l’algerino tornerà dalle...

CASA MILAN

AC MILAN COMUNICATO UFFICIALE: MILAN ED
EBAY SIGLANO UN NUOVO ACCORDO

MilanNews.it
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Sgarbi su San Siro: "E' un monumento. Lo difendero' da chi lo vuole
abbattare"

Sgarbi su San Siro: "E' un monumento. Lo difenderò da chi lo vuole abbattare"
22.11.2022 10:22  di  Enrico Ferrazzi  Twitter:  @enricoferrazzi   vedi letture
MilanNews.it
Vittorio Sgarbi, sottosegretario alla cultura, è intervenuto ieri durante l'incontro di chiusura di "Italia‐Direzione Nord"
che si è tenuto al Palazzo delle Stelline di Milano e su San Siro ha dichiarato: "Pensare che i due presidenti di Inter e
Milan, uno cinese e uno americano, vogliano distruggere San Siro mi sembra inaccettabile. Quel monumento rimarrà ‐
riporta La Gazzetta dello Sport ‐. Difenderò Milano dalle aggressioni del sindaco Sala che ritiene che il Meazza debba
essere abbattuto". 
 
Sgarbi su San Siro: "E' un monumento. Lo difenderò da...
22.11.2022 10:22 ‐ Sgarbi su San Siro: "E' un monumento. Lo difenderò da chi lo vuole abbattare"
DICEMBRE DECISIVO PER LA FIRMA. NE SONO GIÀ NOVE. MILAN: INCASSATI 40 MILIONI. IL 2023 DI VRANCKX
La conferma è arrivata qualche giorno fa a Dubai, in occasione dei Globe Soccer Awards, direttamente da Paolo
Maldini. Nei prossimi giorni ci sarà un incontro chiave per provare a chiudere il rinnovo di Ismael Bennacer, e quando
l'algerino tornerà dalle...
AC Milan e eBay sono lieti di annunciare una nuova partnership, che vede il marketplace leader nel commercio globale
diventare Official Marketplace del Club rossonero. La nuova partnership si basa su una condivisione di obiettivi e...
Più lette:
ESCLUSIVA MN ‐ CUCCHI: "DE KETELAERE NON VA BOCCIATO, MA ASPETTATO. LEAO? IMPRESCINDIBILE PER IL MILAN
DEL FUTURO"
Siamo arrivati alla sosta per il Mondiale ed è il momento di un primo bilancio della stagione del Milan. La redazione di
Milannews.it ha contattato in esclusiva Riccardo Cucchi, noto giornalista, il quale ha commentato il rendimento della
squadra di Pioli, le...
PAGELLE ‐ DEST E VRANCKX RIANIMANO IL MILAN. TOMORI DETERMINANTE IN DIFESA. ISMA IN RISERVA
Queste le pagelle di Milan‐Fiorentina: Tatarusanu 6: sul pareggio di di Barak è già proteso in tuffo. Fa una bella parata
su Kalulu che anticipa Cabral, ma la indirizza nello specchio della porta. San Siro mugugna e non poco per la lentezza
nel rimettere in...
MN ‐ PRESTITO O PERMANENZA? IL MILAN LASCIA AD ADLI LA SCELTA: IL PUNTO (PODCAST)
Il prosieguo della stagione di Yacine Adli al Milan sarà una scelta, principalmente, del giocatore. Dopo il periodo di
vacanze, dove il ragazzo avrà modo di resettare e di parlare anche con il suo agente, ci sarà l'incontro in sede con
Paolo...
SONDAGGIO MN ‐ RINNOVO LEAO: SIETE FIDUCIOSI?
In casa rossonera continua a tenere banco la questione del rinnovo di contratto di Rafael Leao. Nei piani del Milan
c'era la volontà di chiudere la questione prima del Mondiale, ma purtroppo non è stato possibile e dunque la
telenovela è destinata a...
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Calciomercato Milan: spazio a Ziyech ed Aouar, tre cessioni a gennaio 22/11/2022 08.10 Milan Femminile, Giuliani non molla e suona la carica sui social – FOTO 21/11/2022 23.40 Milan, effetto San Siro: tesoretto da 38 milioni

HANNO DETTO

Boeri sul nuovo stadio: «Il nuovo San Siro è
troppo vicino alle residenze…»

Pubblicato 1 minuto fa su 22 Novembre 2022
Di mattiadelia

San Siro chiuso al pubblico nelle sfide europee

Boeri sul nuovo stadio: «Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze…». Le
parole di uno tra i principali architetti italiani
Stefano Boeri ha parlato a margine dell’evento Italia Direzione Nord della questione nuovo stadio di Milan ed Inter. Ecco
le parole tra i principali architetti italiani:

«Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze. Per me, è questo il problema. Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto
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San Siro e che andrà comunque rimesso a posto si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo me più intelligente di
quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle
residenze. Questo per me è un problema. Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto, oggi è un enorme vuoto, una voragine,
un elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est
e la zona con il sistema dell’ippodromo e delle aree verdi a ovest. È un’area piena di risorse potenziali, intervenire su
piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto».

HANNO DETTO

Kjaer sulla fascia da capitano One Love:
«Devo stare attento a quello che dico, ma è
assolutamente ridicolo…»

Pubblicato 18 minuti fa su 22 Novembre 2022
Di mattiadelia

Mg Marsiglia (Francia) 31/07/2022 - amichevole / Olympique Marsiglia-Milan / foto Matteo Gribaudi/Image Sport nella foto: Simon Kjaer

Kjaer sulla fascia da capitano One Love: «Devo stare attento a quello che dico,
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ma è assolutamente ridicolo…». Le parole del difensore del Milan
Simon Kjaer ha parlato dopo il pareggio contro la Tunisia della questione fascia da capitano One Love. Ecco le parole del
capitano della Danimarca e difensore del Milan:

«Devo stare attento a quello che dico, ma è assolutamente ridicolo che possa far scattare un cartellino giallo se uso una
fascia da capitano, che abbiamo usato molte volte prima. Ma non scendiamo a compromessi con l’aspetto sportivo. Se
avessi ricevuto un cartellino giallo e dopo cinque minuti avessi ricevuto un altro cartellino giallo, avrei penalizzato l’intera
squadra. Non posso farlo in un Mondiale. Penso che sia ragionevole porre domande alla FIFA. È completamente ridicolo,
dobbiamo stare in piedi e parlarne per dare una conseguenza sportiva all’uso della fascia da capitano, che abbiamo usato di
recente contro Francia e Croazia. L’altro giorno abbiamo visto tutti la conferenza stampa con il presidente (Infantino, ndr).
E non ci può essere il minimo dubbio su cosa ne pensiamo tutti».

HANNO DETTO

Manchester United, Cristiano Ronaldo lascia
e annuncia: «Pronto per una nuova s da»

Pubblicato 1 ora fa su 22 Novembre 2022
Di Alberto petrosilli
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HANNO DETTO

Casini sulla rateizzazione: «Una squadra non
può andare a comprare calciatori senza
cederne altri…»

Pubblicato 58 secondi fa su 22 Novembre 2022
Di mattiadelia

Casini sulla rateizzazione: «Una squadra non può andare a comprare calciatori
senza cederne altri…». Le parole del presidente della Lega Serie A
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Lorenzo Casini ha parlato in conferenza stampa al termine dell’Assemblea odierna. Ecco le parole del presidente della
Lega Serie A:

«Se c’è una squadra che ha chiesto la rateizzazione degli adempimenti fiscali, poi nel calciomercato invernale non può
andare a comprare calciatori senza cederne altri. Ne ho parlato anche al Ministro Abodi che l’obiettivo, condiviso dai club è
che non si possa utilizzare questi vantaggi fiscali per fare mercato di giocatori senza poi cederne».

HANNO DETTO

Kjaer sul goal divorato da Cornelius: «Mi
chiedo come ha fatto a non segnare»

Pubblicato 47 secondi fa su 22 Novembre 2022
Di mattiadelia

Milano14/03/2021 - campionato di calcio serie A / Milan-Napoli / foto Image Sport nella foto: Simon Thorup Kjaer

Kjaer sul goal divorato da Cornelius: «Mi chiedo come ha fatto a non segnare».
Le parole del difensore rossonero
Simon Kjaer ha parlato al termine di Danimarca Tunisia della partita e del goal divorato da Cornelius. Ecco le parole del
difensore danese e del Milan:
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«Ci serve l’ultimo passaggio nell’ultimo terzo del campo. Abbiamo qualcosa su cui lavorare prima di incontrare la Francia
sabato. Cornelius? Mi chiedo come ha fatto a non segnare»

HANNO DETTO

Boeri sul nuovo stadio: «Il nuovo San Siro è
troppo vicino alle residenze…»

Pubblicato 1 minuto fa su 22 Novembre 2022
Di mattiadelia

San Siro chiuso al pubblico nelle sfide europee

Boeri sul nuovo stadio: «Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze…». Le
parole di uno tra i principali architetti italiani
Stefano Boeri ha parlato a margine dell’evento Italia Direzione Nord della questione nuovo stadio di Milan ed Inter. Ecco
le parole tra i principali architetti italiani:

«Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze. Per me, è questo il problema. Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto
San Siro e che andrà comunque rimesso a posto si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo me più intelligente di
quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle
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residenze. Questo per me è un problema. Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto, oggi è un enorme vuoto, una voragine,
un elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est
e la zona con il sistema dell’ippodromo e delle aree verdi a ovest. È un’area piena di risorse potenziali, intervenire su
piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto».

HANNO DETTO

Kjaer sulla fascia da capitano One Love:
«Devo stare attento a quello che dico, ma è
assolutamente ridicolo…»

Pubblicato 18 minuti fa su 22 Novembre 2022
Di mattiadelia

Mg Marsiglia (Francia) 31/07/2022 - amichevole / Olympique Marsiglia-Milan / foto Matteo Gribaudi/Image Sport nella foto: Simon Kjaer

Kjaer sulla fascia da capitano One Love: «Devo stare attento a quello che dico,
ma è assolutamente ridicolo…». Le parole del difensore del Milan
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HANNO DETTO

Kjaer sul goal divorato da Cornelius: «Mi
chiedo come ha fatto a non segnare»

Pubblicato 47 secondi fa su 22 Novembre 2022
Di mattiadelia

Milano14/03/2021 - campionato di calcio serie A / Milan-Napoli / foto Image Sport nella foto: Simon Thorup Kjaer

Kjaer sul goal divorato da Cornelius: «Mi chiedo come ha fatto a non segnare».
Le parole del difensore rossonero
Simon Kjaer ha parlato al termine di Danimarca Tunisia della partita e del goal divorato da Cornelius. Ecco le parole del
difensore danese e del Milan:
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«Ci serve l’ultimo passaggio nell’ultimo terzo del campo. Abbiamo qualcosa su cui lavorare prima di incontrare la Francia
sabato. Cornelius? Mi chiedo come ha fatto a non segnare»

HANNO DETTO

Boeri sul nuovo stadio: «Il nuovo San Siro è
troppo vicino alle residenze…»

Pubblicato 1 minuto fa su 22 Novembre 2022
Di mattiadelia

San Siro chiuso al pubblico nelle sfide europee

Boeri sul nuovo stadio: «Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze…». Le
parole di uno tra i principali architetti italiani
Stefano Boeri ha parlato a margine dell’evento Italia Direzione Nord della questione nuovo stadio di Milan ed Inter. Ecco
le parole tra i principali architetti italiani:

«Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze. Per me, è questo il problema. Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto
San Siro e che andrà comunque rimesso a posto si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo me più intelligente di
quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle
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residenze. Questo per me è un problema. Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto, oggi è un enorme vuoto, una voragine,
un elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est
e la zona con il sistema dell’ippodromo e delle aree verdi a ovest. È un’area piena di risorse potenziali, intervenire su
piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto».

HANNO DETTO

Kjaer sulla fascia da capitano One Love:
«Devo stare attento a quello che dico, ma è
assolutamente ridicolo…»

Pubblicato 18 minuti fa su 22 Novembre 2022
Di mattiadelia

Mg Marsiglia (Francia) 31/07/2022 - amichevole / Olympique Marsiglia-Milan / foto Matteo Gribaudi/Image Sport nella foto: Simon Kjaer

Kjaer sulla fascia da capitano One Love: «Devo stare attento a quello che dico,
ma è assolutamente ridicolo…». Le parole del difensore del Milan
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Simon Kjaer ha parlato dopo il pareggio contro la Tunisia della questione fascia da capitano One Love. Ecco le parole del
capitano della Danimarca e difensore del Milan:

«Devo stare attento a quello che dico, ma è assolutamente ridicolo che possa far scattare un cartellino giallo se uso una
fascia da capitano, che abbiamo usato molte volte prima. Ma non scendiamo a compromessi con l’aspetto sportivo. Se
avessi ricevuto un cartellino giallo e dopo cinque minuti avessi ricevuto un altro cartellino giallo, avrei penalizzato l’intera
squadra. Non posso farlo in un Mondiale. Penso che sia ragionevole porre domande alla FIFA. È completamente ridicolo,
dobbiamo stare in piedi e parlarne per dare una conseguenza sportiva all’uso della fascia da capitano, che abbiamo usato di
recente contro Francia e Croazia. L’altro giorno abbiamo visto tutti la conferenza stampa con il presidente (Infantino, ndr).
E non ci può essere il minimo dubbio su cosa ne pensiamo tutti».

HANNO DETTO

Manchester United, Cristiano Ronaldo lascia
e annuncia: «Pronto per una nuova s da»

Pubblicato 1 ora fa su 22 Novembre 2022
Di Alberto petrosilli
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HANNO DETTO

Massimo Orlando: «Il Milan deve aspettare
De Ketelaere»

Pubblicato 28 secondi fa su 22 Novembre 2022
Di Alberto petrosilli

Mg Reggio Emilia 30/08/2022 - campionato di calcio serie A / Sassuolo-Milan / foto Matteo Gribaudi/Image Sport nella foto: Charles De Ketelaere

Massimo Orlando, famoso ex calciatore, ha parlato della prima parte di
stagione di De Ketelaere al Milan: le sue dichiarazioni
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Ospite a TMW Radio, Massimo Orlando ha parlato così di Charles De Ketelaere:

«Si vede che è impaurito, ora sbaglia anche lo stop semplice o il passaggio, quando è così è perché hai paura a fare tutto.
Bisogna dare tempo. E’ vero, sei al Milan, la maglia è pesante e sei stato pagato tanto, ma siamo tutti diversi. Le qualità ci
sono, forse ha bisogno di tempo, vedi come è andata con Leao e Tonali. Ma tra un po’ dovrà cominciare a rendere. Maldini e
Massara non credo che abbiano sbagliato anche stavolta».

HANNO DETTO

Qatar 2022, Dest emozionato sui social dopo
l’esordio – FOTO

Pubblicato 39 secondi fa su 22 Novembre 2022
Di Alberto petrosilli

Sergino Dest, terzino destro del Milan, ha esultato sui propri profili social per
l’esordio ai Mondiali di Qatar 2022
Intervenuto sul proprio profilo Instagram, Sergino Dest ha così commentato l’esordio al Mondiale in Qatar:

sgd_2
Doha

Visualizza il profilo
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Visualizza altri contenuti su Instagram

sgd_2

Dream come true to play my first match at the #FIFAWorldCup. We focus now on
the next game and try to take maximum points.   

mostra tutti e 116 i commenti

Aggiungi un commento...

HANNO DETTO

Nuovo San Siro, Boeri: «Il progetto presenta
un problema di non poco conto»

Pubblicato 36 secondi fa su 22 Novembre 2022
Di Alberto petrosilli
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Db Milano 02/11/2010 - stadio San Siro vuoto / foto Daniele Buffa/Image Sport nella foto: stadio San Siro vuoto

Stefano Boeri, tra i principali architetti italiani, ha parlato del progetto del
Nuovo San Siro: le sue dichiarazioni
A margine dell’evento Italia Direzione Nord, l’architetto Stefano Boeri ha parlato così del progetto del Nuovo San Siro. Le
parole riprese da Calcio & Finanza:

«Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto. si riesce a mettere lo stadio
in una posizione secondo me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che
hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze. Questo per me è un problema. Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto,
oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri
popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema dell’ippodromo e delle aree verdi a ovest. È un’area
piena di risorse potenziali, intervenire su piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto».

4 / 4

MILANNEWS24.COM
Pagina

Foglio

22-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 180



Calciomercato Milan: spazio a Ziyech ed Aouar, tre cessioni a gennaio 22/11/2022 08.10 Milan Femminile, Giuliani non molla e suona la carica sui social – FOTO 21/11/2022 23.40 Milan, effetto San Siro: tesoretto da 38 milioni

HANNO DETTO

Nuovo San Siro, Boeri: «Il progetto presenta
un problema di non poco conto»

Pubblicato 36 secondi fa su 22 Novembre 2022
Di Alberto petrosilli

Db Milano 02/11/2010 - stadio San Siro vuoto / foto Daniele Buffa/Image Sport nella foto: stadio San Siro vuoto

Stefano Boeri, tra i principali architetti italiani, ha parlato del progetto del
Nuovo San Siro: le sue dichiarazioni

     
NEWS CALCIOMERCATO WOMEN GIOVANILI SOCIAL VIDEO 
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A margine dell’evento Italia Direzione Nord, l’architetto Stefano Boeri ha parlato così del progetto del Nuovo San Siro. Le
parole riprese da Calcio & Finanza:

«Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto. si riesce a mettere lo stadio
in una posizione secondo me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che
hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze. Questo per me è un problema. Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto,
oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri
popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema dell’ippodromo e delle aree verdi a ovest. È un’area
piena di risorse potenziali, intervenire su piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto».

HANNO DETTO

Eranio: «San Siro ti carica tantissimo, sul gol
di Weah…»

Pubblicato 26 secondi fa su 22 Novembre 2022
Di Alberto petrosilli

Mg Milano 01/05/2022 - campionato di calcio serie A / Milan-Fiorentina / foto Matteo Gribaudi/Image Sport nella foto: stadio San Siro
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Energia, Rizzi: per case Aler dei comuni ci saranno fondi da Regione anche
per 2023

Energia, Rizzi: per case Aler dei comuni ci saranno fondi da Regione anche per 2023
Milano Post Leave a Comment on Energia, Rizzi: per case Aler dei comuni ci saranno fondi da Regione anche per 2023
 "La giunta regionale ha preso l'impegno di congelare gli aumenti delle bollette e dei costi energetici delle case
popolari Aler nel 2022 e saranno garantiti anche nel 2023. Però anche le amministrazioni comunali di tutta la regione
hanno potuto usufruire per i loro stabili Erp di questo contributo per il 2022, tramite un bando regionale erogato
qualche mese fa. E lo avranno sicuramente anche nel 2023". Così l'assessore regionale alla Casa e Housing Sociale,
Alan Rizzi, a margine dell'evento Direzione Nord al Palazzo delle Stelline, in merito alla richiesta avanzata a Regione
Lombardia dall'assessore alla Casa e Piano Quartieri del Comune Pierfrancesco Maran di stanziare fondi per
scongiurare l'aumento delle bollette in tutti gli stabili Erp della Lombardia. "Nel caso specifico non abbiamo utilizzato
fondi europei ‐ ha spiegato Rizzi ‐ . Da questo punto di vista alcune Aler hanno la capacità di essere autonome e altre,
due su cinque, hanno bisogno di aiuti straordinari da parte di regione Lombardia". 
 
Milano Post è edito dalla Società Editoriale Nuova Milano Post S.r.l.s , con sede in via Giambellino, 60‐20147 Milano.
C.F/P.IVA 9296810964 R.E.A. MI ‐ 2081845
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Nuovo San Siro, Sgarbi torna a parlare: "E' un momento e rimarra', lo
difendero' fino alla fine da c

More
Home News Nuovo San Siro, Sgarbi torna a parlare: "È un momento e rimarrà,...
Nuovo San Siro, Sgarbi torna a parlare: "È un momento e rimarrà, lo difenderò fino alla fine da chi lo vuole abbattere"
Telegram
Vittorio Sgarbi
Vittorio Sgarbi , che negli scorsi mesi ha già espresso il suo dissenso sul nuovo San Siro , è tornato a parlarne . Il
sottosegretario alla cultura è infatti intervenuto ieri nell'incontro di "Italia‐Direzione Nord" al Palazzo delle Stelline di
Milano, queste le sue parole riportate da La Gazzetta dello Sport:
"Pensare che i due presidenti di Inter e Milan, uno cinese e uno americano, vogliano distruggere San Siro mi sembra
inaccettabile. Quel monumento rimarrà. Difenderò Milano dalle aggressioni del sindaco Sala che ritiene che il Meazza
debba essere abbattuto". 
Vittorio Sgarbi
Oltre al gol, Olivier Giroud nella partita inaugurale della sua Francia al Mondiale in...
22/11/2022
Questa sosta natalizia anticipata di un mese e mezzo per disputare i Mondiali in...
22/11/2022
Arriva il primo sigillo rossonero al Mondiale in Qatar. Si trarrà di Olivier Giroud,...
22/11/2022
Mentre il Milan è al lavoro per preparare i possibili colpi in entrata nel...
22/11/2022
Oltre al gol, Olivier Giroud nella partita inaugurale della sua Francia al Mondiale in...
22/11/2022
Questa sosta natalizia anticipata di un mese e mezzo per disputare i Mondiali in...
22/11/2022
Arriva il primo sigillo rossonero al Mondiale in Qatar. Si trarrà di Olivier Giroud,...
22/11/2022
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Sempre abilitato
Necessary cookies are absolutely essential for the website to function properly. These cookies ensure basic
functionalities and security features of the website, anonymously.
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Advertisement
Advertisement cookies are used to provide visitors with relevant ads and marketing campaigns. These cookies track
visitors across websites and collect information to provide customized ads.
Others
Others
Other uncategorized cookies are those that are being analyzed and have not been classified into a category as yet.
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Smartphone in classe, Valditara dice no: «A scuola si va per studiare non per
chattare» Altro p

Basta sospensioni per bulli e violenti in classe. Molto meglio che per punizione
puliscano le classi o ridipingano le aule, insomma una sanzione che li tenga a scuola
e li costringa in qualche modo a riparare il danno «lavorando per i beni pubblici e la
comunità». Lo ha ribadito ieri il ministro dell'Istruzione e del Merito Giuseppe
Valditara durante il suo intervento a «Italia‐Direzione Nord» a Milano parlando dei
recenti casi di bullismo e violenza anche contro i professori: «Una cosa che mi è
sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili», ha spiegato. Sarà questa,
racconta il ministro, una delle sanzioni che sarà studiata e proposta dal «gruppo di
lavoro per l'Autorevolezza e il Rispetto» che in questi giorni sta istituendo a viale Trastevere. «Un gruppo di esperti ‐
spiega ‐ che dovrà mettere a punto misure per valorizzare l'autorevolezza degli insegnanti, garantire il rispetto dei
medesimi, dei compagni e dei beni pubblici da parte degli studenti». Le occupazioni Misure che potrebbero riguardare
anche le occupazioni: «Non è accettabile ‐ spiega Valditara ‐ che, come denunciato da alcuni dirigenti scolastici, a
seguito di occupazioni studentesche si producano danni per centinaia di migliaia di euro. Voglio un patto di legalità
con gli studenti perché ci sia la garanzia del rispetto dei beni della collettività e chi viola questo patto deve
risponderne per risarcimento danni in sede di giustizia civile». Per approfondire Smartphone in classe, tutte le scuole
che lo vietano Greta, a scuola senza il cellulare "La nostra battaglia contro gli smartphone, ma non siamo la polizia" I
rischi dell'uso precoce degli smartphone La commissione L'idea del lavoro riparatore e socialmente utile non è l'unica
misura che il ministro vuole studiare. «Oltre a questo tipo di sanzione immagino anche in ogni scuola la presenza di
docenti‐tutor, che abbiano una particolare formazione anche in psicologia e pedagogia e che collaborino in team con i
docenti della classe per supportare gli studenti più in difficoltà e per favorire l'emersione di talenti. E poi vorrei il
supporto psicologico per i ragazzi particolarmente problematici e per famiglie con gravi difficoltà». La commissione di
esperti che Valditara nominerà a giorni dovrà occuparsi anche della questione dell'uso del telefonino a scuola, sulla
quale il ministro ha già un'idea: «Io dico che non si deve entrare in classe con il cellulare . Lo si può lasciare all'ingresso
o comunque fuori dalla lezione: a scuola si va per studiare non per chattare». I precedenti Ci vorrà comunque qualche
mese per stabilire il complesso delle nuove regole di condotta per gli studenti. Intanto la questione dei «lavori
socialmente utili» tiene banco. I presidi per bocca di Mario Rusconi dell'Anp romana sono d'accordo con le sanzioni
alternative alla sospensione. Ma ricordano che misure come il lavoro riparativo in alcuni casi sono già previste negli
statuti degli studenti delle singole scuole: «C'è stato il caso di un ragazzo che dovette riparare la porta della classe che
aveva preso a calci ‐ racconta Rusconi ‐ o di un altro che, avendo fatto uno scherzo macabro ad un compagno in gita
scolastica, dovette servire alla mensa della Caritas per una settimana». Finora però queste punizioni sono state
possibili grazie ad accordi con enti di volontariato e cooperative che hanno accolto i ragazzi nelle loro attività. Ma
Valditara vorrebbe rendere strutturali queste misure e «tipizzarle», sottraendole all'estemporaneità delle decisioni dei
presidi nei casi singoli. L'idea dei «lavori socialmente utili» comminati dalla scuola non piace né ai sindacati né
all'opposizione. «La scuola non è un tribunale, è il luogo dell'educazione. Il ministro si concentri sul garantire che
arrivino le risorse e lasci perdere certe colossali stupidaggini», protesta Anna Ascani del Pd. La Cgil parla di una
«visione arcaica e paternalistica» del ministro. Microsoft potrebbe guadagnare una commissione in caso di acquisto di
un prodotto o servizio tramite i link consigliati in questo articolo. Puglia, San Severo. Una lunga strada immersa tra i
campi delle campagne foggiane ci porta fino al ghetto dei braccianti. Tetti in lamiera, minimarket, bar, ristoranti e
alimentari: è tutto improvvisato nella baraccopoli di Torretta Antonacci, che ci accoglie tra saluti curiosi e sguardi più
titubanti. Il ghetto che accoglie circa 2500 persone ‐ anche se è impossibile avere un dato esatto in quanto la maggior
parte dei migranti non vuole essere registrata ‐ si divide in due parti: la grande tendopoli autogestita e la parte di
competenza della Regione. Fuochi, musica e uomini che ci guardano con sospetto: il regno di nessuno è praticamente
inavvicinabile. I camper lungo la strada e le «guardie» ‐ coloro che hanno il compito di controllare chi entra e chi esce ‐
si allertano subito per il passaggio di qualche «straniero». Pochi metri più avanti è tutto diverso: nella foresteria ‐
scenario di tutti i video dell'onorevole Soumahoro ‐ è presente l'Associazione Anolf, vincitrice del bando della Regione
Puglia lo scorso agosto. «Qui sto bene, ho un letto», ci racconta un giovane bracciante. La zona è infatti allestita con
moduli abitativi dati dalla protezione civile: ogni modulo ospita 4 persone per un totale di 250. «Questi posti sono
pochi, tutti gli altri restano di là al freddo e a dormire per terra», continua Sangari che da anni vive nel ghetto. È quasi
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ora di cena e, mentre nello spazio autogestito riecheggiano grida e urla, Dudè ci invita ad entrare «in casa». È piccola,
due letti a castello e un tavolino in mezzo. Ci sono 30 gradi e il riso è sul fuoco, sui fornelli elettrici sotto il tavolo.
«Oggi non lavoro perché piove. Tutte le mattine mi alzo prestissimo per andare nei campi, ci sono i taxi che ci portano
e ci riportano dai campi». In realtà la questione trasporto è molto più complessa ed ha a che fare con la criminalità e il
caporalato. «Tutte le mattine ci chiedono 3‐4‐5‐6 euro»‐ prosegue un altro che preferisce non dirci il suo nome. «Sono
della Lega braccianti, gli uomini di Soumahoro che controllano tutto», aggiunge. Una dichiarazione importante che
giustifica infatti tutte le volte che gli abitanti del ghetto ci hanno allontanato quando abbiamo chiesto proprio della
Lega braccianti. Già, l'onorevole Aboubakar Soumahoro, nei guai per l'apertura da parte della procura di Latina
dell'inchiesta che vedrebbe coinvolte moglie e suocera nello sfruttamento dei migranti all'interno delle cooperative di
famiglia. Significativo il servizio andato in onda ieri sera su «Quarta Repubblica», il programma di Nicola Porro, a firma
di Giancarlo Palombi. La testimonianza è quella infatti di un mediatore culturale che lavorava per la cooperativa
Karibu e si occupava di minori non accompagnati. L'uomo racconta di essere stato pagato dai parenti di Soumahoro
soltanto due volte, di aver sempre lavorato in nero e di essere stato «accolto» e fatto vivere in condizioni di vita al
limite, senza acqua né cibo. A ciò si aggiunge, quindi, la controversa visione dei braccianti pugliesi che hanno da
sempre lavorato con lui. «Soumahoro non ha fatto niente, solo chiacchiere e business», dicono. Guardandoci intorno,
in effetti, la condizione del ghetto non è cambiata rispetto agli anni passati nonostante i 250mila euro raccolti con la
campagna crowfunding «Cibo e Diritti». La «Casa dei Diritti e della Dignità», inaugurata nel 2020 dall'ex sindacalista,
non la vediamo. Non c'è niente se non una palestra improvvisata. «Abbiamo recuperato qualcosa per tenerci in
forma», raccontano. In realtà si tratta di uno spazio sotto un tendone pieno di buchi dove però, dopo il lavoro, i
braccianti trovano sfogo. Lasciamo infine il ghetto tra ululati di cani di randagi, fuochi accesi in mezzo al niente e
sguardi sospetti che ci invitano ad andarcene velocemente. A prescindere dagli slogan propagandistici, dalle urla di
facile consenso, dalle eventuali indagini ‐ se la magistratura farà il suo corso ‐ ciò che resta sono gli occhi di questa
umanità dimenticata che, tra arroganza e dolcezza cerca di sopravvivere tra le macerie di un ghetto e di un passato
scomodo. Microsoft potrebbe guadagnare una commissione in caso di acquisto di un prodotto o servizio tramite i link
consigliati in questo articolo.
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ULTIME NOTIZIE

**Anci: Mattarella ricorda La Pira, 'profeta
ed esempio contributo Comuni a pace e
libertà'**

•

Ucraina: Mattarella, 'pace giusta e
necessaria per restituire indipendenza
violata'

•

**Manovra: Pd presenta 'contromanovra',
ecco cosa non va e cosa proponiamo**

•

Pnrr: Mattarella, 'appuntamento che Italia
non può eludere, in gioco futuro di intera
Europa'

•

 >  > Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale permetterà s...

Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale
permetterà superare periodo pericoloso”

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità sociale nell’economia e
cultura come infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta”
così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline
di Milano nell’ambito della ...

di Adnkronos
Pubblicato il 22 Novembre 2022

Milano, 22 nov.

HOME FLASH NEWS

  Condividi su Facebook   Condividi su Twitter

1 / 2

NOTIZIE.IT
Pagina

Foglio

22-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 192



ALTRO IN

Sace riunisce gli stakeholders•

Russia, gaffe clamorosa di Canale 1: il
padre di Putin non è morto 10 anni prima
della sua nascita

•

Vulcano sull'orlo dell'eruzione: allarme in
Kamchatka

•

Lorenzo Biagiarelli fuori da Ballando e c'è
chi spiega il perché: “Colpa di Selvaggia”

•

Covid: Mattarella, 'vittime monito
permanente e appello severo a
responsabilità'

•

Toscana, Giani: rispondo coi fatti a critiche
centrodestra

•

(Adnkronos) – “Responsabilità sociale nell’economia e cultura come infrastruttura

sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi economista che

è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della IDN Direzione

Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato

che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E’ necessario rimuovere il

concetto del futuro abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e formazione

per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale

nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici.

E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica, professionale

può interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che

sono i principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla

crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono contribuire

a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché

anche loro possano coronare il sogno della propria vita”.

“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso

Rotondi – promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel

Diritto, indispensabile al progresso della Società”.
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Rixi: 'Investimenti per il
porto di Gioia. Il Ponte
sullo Stretto rilancerà
l'industria edile'

È quanto ha detto il Viceministro delle
infrastrutture e della mobilità sostenibili Edoardo
Rixi a margine di Italia Direzione Nord - A True
Event, ieri pomeriggio al Palazzo delle...

Leggi tutta la notizia

CityNow  22-11-2022 11:00

Categoria: POLITICA

ARTICOLI CORRELATI
Salvini vuole il Ponte sullo Stretto in legge di bilancio:
'Riattiviamo la società nata per costruirlo'
Palermo Today  16-11-2022 16:51

Occhiuto: 'Ponte sullo Stretto decisivo. Al Nord non ho mai
visto litigare nessuno per un'opera'
StrettoWeb  16-11-2022 15:25

Ponte sullo Stretto, Salvini: "Avvio dei lavori entro due anni
con coinvolgimento UE"
Normanno.com  18-11-2022 10:03

Notizie più lette

Temi caldi del
momento

increase decrease sindaco

territorio citynow lavori

arrestato città metropolitana

controlli ponte sullo stretto

lavoro processo

ULTIMA ORA POLITICA CRONACA ECONOMIA SPETTACOLO SPORT TECNOLOGIA RASSEGNA STAMPA

HOME AZIENDE NOTIZIE EVENTI CINEMA FARMACIE MAGAZINE METEO MAPPA  INSERISCI ATTIVITÀ
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Reggio - Maltrattava
moglie e figlia,
condanna esemplare
per il marito padrone
CityNow  22-11-2022 12:20 |

1

Assistenti educativi a
Reggio Calabria, da
oggi l'avvio dei
pagamenti
Strill.it  22-11-2022 12:17 |

2

Reggio Calabria:
previsti nuovi
disservizi idrici, ecco
quali zone saranno
senza acqua
Strill.it  22-11-2022 12:17 |

3

Reggina - Benevento:
altro recupero
prezioso per
Cannavaro. E' il sesto
CityNow  22-11-2022 12:00 |

4

Consiglio dei Ministri:
sciolto per mafia
Comune del reggino
CityNow  22-11-2022 12:00 |

5

Cosa ti serve?
Info e numeri utili in città

Reggio di
Calabria

FARMACIE DI TURNO
oggi 22 Novembre

Inserisci Indirizzo

TROVA

La tua lavatrice non
funziona più? Corri
ai ripari

Riduci i consumi
con un
elettrodomestico
classe AAA

Reggio di Calabria
ROMA MILANO NAPOLI PALERMO TORINO GENOVA IN ITALIA

Cerca in città CERCA
METEO

OGGI
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Home  terzo settore  Disabilità, Locatelli: "Per il futuro mi auguro venga pensato un aumento delle...

T E R Z O  S E T T O R E

Disabilità, Locatelli: “Per il futuro mi
auguro venga pensato un aumento delle
pensioni”

ATTUALITÀ CULTURA E SPETTACOLO AMBIENTE ESTERO SALUTE  SPORT

ANIMALI EDUCAZIONE FINANZIARIA TURISMO REGIONI BOLLICINE IN UN CLICK TERZO SETTORE
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22 NOVEMBRE 2022

 0 3

“Per il futuro mi auguro venga pensato un aumento alle pensioni di invalidità anche parziale.

Occorre mettersi attorno a un tavolo e pensare che quando parliamo di pensioni e di pensioni di invalidità,

vanno riviste anche le quote che arrivano in tasca”. Lo ha detto il ministro per le Disabilità, Alessandra

Locatelli, durante il suo intervento all’evento ‘Italia – Direzione Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano.

TAGS disabil i tà

Previous article

Terremoto Indonesia, Tajani:
“Profondo cordoglio per le vittime”

Articoli correlati

Cappato lancia la lista “Per i
referendum e la democrazia”

Lavoro, Gribaudo-Rizzo Nervo
(Pd): “Bene proroga tutela per
fragili e genitori figli con disabilità”

Violenza di genere, Versace (Fi):
“Maggiore attenzione anche a
donne con disabilità”

SERGO (M5S): ELIMINARE
BARRIERE IN SALE CONSIGLI
COMUNALI
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ARTICOLI POPOLARI

Disabilità, Locatelli: “Per il
futuro mi auguro venga
pensato un aumento delle
pensioni”

Terremoto Indonesia, Tajani:
“Profondo cordoglio per le
vittime”

ASSISTENZA TECNICA AI
COMUNI: PRONTO IL
PROGETTO DELLA
CICLOCANAVESE
OCCIDENTALE, PER
SVILUPPARE IL TURISMO IN
SELLA

Fibrosi cistica, Ventola (FdI):
La Regione Puglia dia rapida
attuazione

SCONTO SU CARBURANTI
SCENDE DA 30,5 A 18,3 CENTS

LIVORNO: Hashtag un pallone
contro la violenza sulle donne

TERREMOTO SULLA COSTA
MARCHIGIANA: CHIESTO AL
GOVERNO LO STATO DI
EMERGENZA
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NOTIZIE

Boeri: «Il nuovo San Siro è troppo vicino alle
residenze, questo è il problema»

22 Novembre 2022
By Redazione

Stefano Boeri, tra i principali architetti italiani, ha
parlato in merito alla costruzione di un nuovo San
Siro per Inter e Milan

Stefano Boeri, uno dei principali architetti italiani, ha parlato a
margine dell’evento Italia Direzione Nord del nuovo San Siro.

PAROLE – «Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro
e che andrà comunque rimesso a posto. si riesce a mettere lo
stadio in una posizione secondo me più intelligente di quella

NOTIZIE

Origi in cerca di riscatto

CALCIOMERCATO

Gakpo segna al Mondiale, il
prezzo elevato può far fuori il
Milan dalla corsa

LEGGI ANCHE
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scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni
che hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze. Questo
per me è un problema. Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto,
oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre
zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a sud,
la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema
dell’ippodromo e delle aree verdi a ovest. È un’area piena di
risorse potenziali, intervenire su piazzale Axum significa guardare
tutte queste cose e a volte non lo si è fatto».

L’articolo Boeri: «Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze,
questo è il problema» proviene da Calcio News 24.

GOL E HIGHLIGHTS SERIE A

Prodotti ufficiali AC Milan,
per i veri tifosi del diavolo rossonero!

Guarda le offerte

La redazione di Notizie Milan - giovane, dinamica e
indipendente - vive il mondo rossonero 24 ore su 24.
Una passione a 360°, che si fa professione per raccontare in modo
libero e scrupoloso le vicende del Diavolo.
Dalle news al calciomercato, dalle partite ai social, da Milanello a
San Siro: la nostra missione è tenervi sempre aggiornati.
Perché Notizie Milan c’è, sempre e comunque, che si vinca o che si
perda. Per i nostri lettori, per noi che amiamo questi colori.

Clicca qui per iscriverti alla Newsletter
Clicca qui per seguire la nostra pagina Facebook
Clicca qui per entrare nel nostro gruppo
Clicca qui per seguire Notizie Milan su Twitter
Clicca qui per iscriverti al nostro canale Telegram
Clicca qui per scaricare la nostra APP

CALCIOMERCATO

Baiocchini: “Il Milan deve
prima capire se Giroud ha
voglia di andare avanti”

CALCIOMERCATO

Milan, Aouar nel mirino per
gennaio: scambio in vista

CALCIOMERCATO

Baiocchini: “Facile arrivare
alla  rma di Bennacer, su Leao
si riproverà dopo il Mondiale”

NOTIZIE

Il Milan ritrova la fascia destra
titolare

CALCIOMERCATO

Milan, Broja o Ziyech per
gennaio? Le ultime

CALCIOMERCATO

Asensio spera di restare al
Real Madrid

NOTIZIE

Frattesi: “Voglio giocare nella
Roma”
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CRONACA ECONOMIA CULTURA E SPETTACOLO SPORT TURISMO SOCIALE PORTO CERVO   15°

 PRIMA PAGINA  24 ORE  VIDEO

ECONOMIA   

22/11/2022 18:31 AdnKronos

Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale
permetterà superare periodo pericoloso”

  @Adnkronos

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità
sociale nell’economia e cultura come infrastruttura
sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta”
così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri
al Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della

IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle
Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in
cui viviamo “E’ necessario rimuovere il concetto del futuro
abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e formazione per un
Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità
Sociale nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e
conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita,
umana, civica, professionale può interrompere lo stato generale di
ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali sintomi
della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi
internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono
contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore
dei giovani affinché anche loro possano coronare il sogno della
propria vita”. “Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza
competitiva – ha concluso Rotondi - promuove il merito e favorisce il
senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto, indispensabile al
progresso della Società”.

LEGGI ANCHE

Facebook Twitter Stampa LinkedIn E-mail

Pinterest Più...

IN PRIMO PIANO

Il comune di Arzachena dona la costituzione
ai 18enni nell'anno del centenario
dell'autonomia

L'arbitro di serie A, Antonio Giua, in
aeroporto a Olbia per parlare di etica
sportiva

Ad Arzachena tre giornate contro la violenza
sulle donne

L'Hermaea trionfa contro l'Albese Como

Dalle smart cities alle città “unicorno”, la
Sardegna può diventare una nuova Silicon
Valley?

Carrarese-Olbia 1-0

Rifiuti elettronici, Loiri Porto San Paolo si
aggiudica 75mila euro per un nuovo centro
di raccolta

Storie di un attimo, mercoledì a Olbia la
proiezione del film Ritratto di regina

Anche a Olbia si celebra la giornata
nazionale degli alberi, coinvolti sessanta
bambini

Giornata contro la violenza sulle donne, a
Olbia "Una rete di fili colorati"
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San Siro, parla l'architetto Boeri: E' troppo vicino alle residenze | News

Stefano Boeri, noto architetto, ha rilasciato delle dichiarazioni in
merito alla realizzazione del nuovo stadio del Milan a San Siro
Intervenuto a margine dell'evento Italia Direzione Nord, Stefano Boeri
ha parlato della realizzazione del nuovo stadio a San Siro . Queste le
dichiarazioni dell'architetto riportate da ' Calcio&Finanza ': "Spostando
il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà comunque
rimesso a posto si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo
me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in
qualche modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze. Questo per me è un problema".
"Ricordiamoci che piazzale Axum , di fatto, oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre zone di
Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema
dell'ippodromo e delle aree verdi a ovest. È un'area piena di risorse potenziali, intervenire su piazzale Axum significa
guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto", ha detto Boeri Mercato Milan, tutto quello che non sai su
Marcus Thuram Clicca qui per: | VIDEO | | TWITCH | YOUTUBE tutte le notizie di Commenta per primo
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Questo sito contribuisce alla audience de 

I migliori video scelti dal nostro canalePianeta Milan
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PIANETAMILAN  NEWS-MILAN

NUOVO STADIO Sgarbi: “Distruggere San Siro?
Inaccettabile. Quel monumento
rimarrà”
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Il sottosegretario Vittorio Sgarbi è tornato a
parlare dello stadio San Siro ergendosi a difesa
della conservazione dell'attuale impianto

Fabio Barera 22 novembre - MILANO

Dopo l'intervento dei giorni scorsi da parte del
presidente del Senato Ignazio La Russa, un altro
personaggio politico torna a parlare della questione
relativa allo Stadio San Siro. In questo caso è Vittorio
Sgarbi che si esprime a riguardo, utilizzando parole al
veleno.

Il sottosegretario alla cultura, già intervenuto alcuni
giorni fa sulla questione, secondo quanto riportato
dalla Gazzetta dello Sport ha parlato durante
l'incontro di chiusura di Italia-Direzione Nord. Sgarbi
non le ha mandate a dire tanto ai proprietari dei due
club, quanto al sindaco di Milano Giuseppe Sala, che
sarebbero dell'idea di abbattere la Scala del Calcio. Di
seguito le sue parole.

LEGGI ANCHE

Le parole di Vittorio Sgarbi su
San Siro
—  

"Pensare che i due presidenti di Inter e Milan, uno

News milan:
tutte

le notizie










Cristiano Ronaldo al
Milan? La condizione di
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cinese e uno americano, vogliano distruggere San Siro
mi sembra inaccettabile. Quel monumento rimarrà.
Difenderò Milano dalle aggressioni del sindaco Sala
che ritiene che il Meazza debba essere abbattuto".
Cristiano Ronaldo al Milan? La condizione di Jorge
Mendes >>>

Clicca qui per: ESCLUSIVE | VIDEO| NEWS
CALCIOMERCATO| TWITCH |YOUTUBE

Tutta la Serie A TIM è su DAZN. Attiva ora il tuo abbonamento! Per te,
allo stesso prezzo, anche il quotidiano digitale La Gazzetta dello
Sport.

TUTTE LE NOTIZIE DI

  milan   nuovo-stadio
  san-siro

Leggi i
commenti

News milan:
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Gerenza Contatti Informazioni sulle inserzioni pubblicitarie Cerca

Cronaca Politica Editoriale Economia Esteri Cultura e Spettacolo Cucina e Dintorni Sport Salute WebNews 

News

Articoli correlati

Giorgia Meloni e
finanziaria per famiglie,
imprese e redditi bassi

 1 giorno fa

 Home / Apertura / Governo, una manovra da 32 miliardi

Governo, una manovra da 32 miliardi
 Redazione   2 ore fa   Apertura   252 Visualizzazioni

Il Consiglio dei ministri è stato  convocato ieri sera alle ore 20.30, a

Palazzo Chigi, per l’esame  della legge di Bilancio e della direttiva

Euratom.

Tra le ipotesi allo studio l’azzeramento dell’Iva su pane, pasta e latte.

Sulle pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il taglio del cuneo

fiscale fino 3 punti per i redditi più bassi. Sulla flat tax aumento della

soglia fino a 85 mila euro per gli autonomi. Palazzo Chigi frena su una

proposta della Lega per un ‘bonus matrimonio’.

Condividiamo il Mondo

Social

Interrompiamo il silenzio di Dio

L’Editoriale di Andrea Viscardi

Questa destra di sociale ha ben poco

 2 giorni fa

Condividiamo il Mon…
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Legge di iniziativa popolare per la cura dei disabili gravi
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G20 a Bali: ‘Il presidente
del Consiglio ha
riconosciuto all’Italia un
grande ruolo nello
scacchiere
internazionale’

 3 giorni fa

Riunione straordinaria dei
ministri dell’interno Ue il
25 novembre

 4 giorni fa

ISTRUZIONE – Nella manovra “io conto” che ci siano i soldi per

l’aumento dei contratti dei docenti “e mi batterò perché ci siano delle

risorse nuove”. Lo ha detto il ministro dell’Istruzione e del Merito,

Giuseppe Valditara, a margine dell’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo

delle Stelline di Milano. “La coperta è molto corta – ha concluso – nel

contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di risorse

aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c’è scritto

che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione

professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse

aggiuntive”.

FISCO – Sul cuneo fiscale si va verso una replica del taglio di 2 punti per

i redditi fino a 35mila euro, mentre il taglio sarà incrementato di un altro

punto, fino a 3 punti, per le fasce più fragili, quelle con un reddito

inferiore a 20mila euro. E’ questa, secondo quanto si apprende da fonti

governative, la misura allo studio per la manovra. Sulla flat tax, invece,

resterebbe confermato l’aumento della soglia (da 65 a 85mila euro) per

autonomi e partite Iva, mentre sembra perdere quota l’ipotesi di

introdurre anche una flat tax incrementale.

BONUS EDILIZI – C’è una nuova razionalizzazione dei bonus edilizi tra le misure allo studio del governo in

vista dell’esame questa sera della legge di bilancio. La misura dovrebbe essere inserita nel decreto fiscale

collegato e seguirebbe l’intervento sul Superbonus già inserito nel dl Aiuti quater. Proprio il dl pubblicato il

Gazzetta la scorsa settimana ha ridotto il 110% al 90% (con alcune eccezioni) e ha tentato di trovare una

soluzione al problema dei crediti incagliati. Ance e Abi starebbero tuttavia ancora trattando con il governo

per una norma più risolutiva -sfruttando gli F24- che potrebbe quindi essere inserita in questa sede.

SUGAR TAX E PLASTIC TAX -Si va verso un nuovo rinvio dell’entrata in vigore di sugar e plastic tax: secondo

quanto si apprende la manovra, che in serata sarà sul tavolo del Consiglio dei ministri dovrebbe contenere

la sospensione della misura anche per tutto il 2023. La norma, di fatto, dalla sua introduzione non è mai

stata applicata.

CRIPTOATTIVITA’- Ci sarebbe anche la tassazione delle plusvalenze derivanti dalle cripto-attività tra le

misure allo studio del governo in vista della legge di bilancio. La norma figura in una bozza dell’articolato

ancora in discussione, che prevede anche la regolarizzazione delle cripto-attività. Quando si parla di cripto-

attività ci si riferisce alle cosiddette valute virtuali, considerati beni speculativi, tra cui figurano anche i

bitcoin.

Rush finale per la manovra economica da 32 miliardi, la prima dell’era Meloni. E, fra le novità dell’ultima ora,

spunta anche il taglio del cuneo fiscale del 3% per i redditi fino a 20mila euro. Oltre questa soglia e fino a

35mila euro, sarà confermato invece il taglio di 2 punti già varato dal governo Draghi. L’operazione costerà

circa 5miliardi, destinati per due terzi ai lavoratori e per un terzo ai datori di lavoro. I tecnici del ministero

dell’Economia sono ancora al lavoro per limare i dettagli della legge di Bilancio. Uno dei capitoli principali

resta, comunque, quello della famiglia. Dagli assegni familiari più ricchi al taglio dell’Iva per i prodotti

dell’infanzia fino alla prima prova del quoziente familiare: un pacchetto di interventi che vale circa un

miliardo di euro. Ma ecco, nel dettaglio, le principali misure.
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Teatro Parioli: Nichi Vendola in
scena per la prima volta a Roma
con lo spettacolo QUANTO
RESTA DELLA NOTTE

 21 ore fa

A TUTTO SCHERMO

 21 ore fa

Eugenio Barba e Julia Varley
inaugurano Roma Live Arts. 21
novembre | Spazio Rossellini –
Roma

 21 ore fa

Emissione francobollo Piazza
Ducale di Vigevano

 21 ore fa

Oggi, 21 novembre, alla Libreria
Raffaello a Napoli “L’antro ed
altre storie” di Davide Tricarico
per Kairós Edizioni

 21 ore fa

2 / 4

PROGETTOITALIANEWS.NET (WEB2)
Pagina

Foglio

22-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 207



Riforma pensioni: i canali di uscita anticipata che resteranno anche dopo il 2024

Assegno unico per i figli

L’obiettivo del governo è quello di invertire il trend demografico negativo e favorire la natalità. Al primo

posto fra le misure in arrivo è il raddoppio da 100 a 200 euro della maggioranza forfettaria dell’assegno

unico universale per i nuclei familiari con quattro o più figli. Ma non basta. A questa cifra occorre

aggiungere una ulteriore dote di 100 euro per i figli gemelli, fino al compimento del terzo anno di età. I

nuovi importi scatterebbero dal primo gennaio 2023

Il quoziente familiare

Si lavora anche a superare l’attuale meccanismo dell’Isee per la valutazione degli assegni familiari e di tutti

gli altri interventi a favore della famiglia. L’istituto, secondo le valutazioni del governo, non avrebbe

funzionato e, soprattutto, non avrebbe tutelato a sufficienza i nuclei familiari più numerosi. Al suo posto

potrebbe perciò entrare in scena il quoziente familiare, un parametro che prende in considerazione non

solo stipendi e rendite ma anche il numero dei componenti della famiglia. Con un ulteriore accorgimento:

quello di ridurre il peso delle proprietà immobiliari nella valutazione del reddito complessivo del nucleo

familiare.

Iva prodotti infanzia

Non solo pane e altri generi di prima necessità. Nel pacchetto della manovra economica si punta anche ad

eliminare l’Iva sui prodotti per l’infanzia. Secondo i calcoli dei consumatori, l’intervento porterebbe ad un

vantaggio di circa 300 euro a famiglia per un costo complessivo di 500 milioni.

Centri estivi e bonus asilo

Al ministero della Famiglia si punta anche all’istituzione di un fondo di 68 milioni dedicato, a partire dal 2023,

dei centri estivi per i ragazzi. L’obiettivo è di far diventare strutturale il sostegno alle attività socio-educative a

favore dei minori. Possibile anche la riassegnazione delle risorse non spese per la certificazione della parità

di genere e il rifinanziamento dei centri anti-violenza e delle case-rifugio. Dovrebbe, inoltre, essere

rifinanziato il bonus asilo-nido, le cui risorse si sono esaurite il mese scorso. Per i nuclei familiari con un

valore Isee fino a 25.000 euro, il bonus asilo nido è di 3mila euro all’anno (270 euro mensili), per quelli da

25.001 euro fino a 40.000, il bonus asilo nido è di 2500 euro all’anno. Per tutti gli altri l’importo è di 1500 euro

annui (circa 137 euro mensili).

Tutela dei minori sul web

L’esecutivo ha in cantiere anche una serie di interventi per tutelare i minori che navigano sul web. Allo

studio attività di educazione e formazione. Lo stanziamento dovrebbe attestarsi sui 3 milioni di euro.

Cuneo fiscale, di quanto aumentano gli stipendi: la simulazione per fascia di reddito

Silvio Berlusconi ha firmato una nuova manovra nella legge di bilancio. La manovra in questione servirebbe

a creare “un milione di posti di lavoro”. Poi, il Cavaliere ha lanciato un messaggio a Meloni e Salvini:

“Metteremo in campo il meglio di noi per riuscire a ottenere queste cose, anche se magari non sono nelle

corde dei nostri alleati”.

Le idee del Cavaliere

Il leader di Forza Italia sta inaugurando a Milano la nuova sede del coordinamento regionale. “Due idee,

delle tante cose che stiamo seguendo, sono mie”. Le due idee proposte dal leader di Forza Italia sono:

l’abolizione delle autorizzazioni preventive per l’edilizia e la detassazione alle aziende per incentivare

l’assunzione di giovani.

Tra la varie proposte di Silvio Berlusconi, “quella di eliminare le autorizzazioni preventive per chi vuole

realizzare una casa, ristrutturarla per chi vuole aprire una farmacia o un ristorante. Con questa norma, chi
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vuole realizzare queste cose, potrà mandare una lettera raccomandata al Comune e il giorno dopo

comincia a lavorare”.

I controlli avverranno quando l’opera sarà finita. “Se sarà tutto conforme alle leggi vigenti è finita lì, se ci

saranno cose che andranno modificate si darà un tempo congruo per farle. Se non si riuscirà a mettersi in

regola il comune deciderà un’adeguata e una congrua sanzione“. Per quanto riguarda la concessione delle

autorizzazioni, Berlusconi ha dichiarato: “normalmente i Comuni impiegano mesi, nel mio caso hanno

impiegato anni e poi non me le hanno date”.

Secondo il Cavaliere, “Troppi giovani in Italia cercano lavoro e non lo trovano. Se per un periodo di 3, 4 o 5

anni dovessimo favorire le imprese dicendolo loro ‘Ti togliamo ogni tassa, tutto ciò che ti costa un lavoratore

in più rispetto allo stipendio, in modo che lo stipendio che darai ai giovani dai 18 ai 34 anni sia uguale ai tuoi

costi’, questo significa che le aziende avranno una grande convenienza ad assumere giovani”.
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GIUSTIZIA Il panel di Italia Direzione Nord - A true event a Milano

Sisto: «Nessuna modifica alla Cartabia»
La Giustizia al centro dell'ultimo panel di Ita-
lia Direzione Nord - A True Event, in corso al
Palazzo delle Stelline a Milano. «La riforma
Cartabia entrerà in vigore così com'è: ci potrà
essere qualche ulteriore slittamento di qual-
che sua piccola parte, ma non si può pensare
di ritrattare la normativa con la Commissione
Europea: abbiamo già avuto tranche di finan-
ziamento». Così il Viceministro alla Giustizia
Francesco Paolo Sisto, intervenendo nel corso
di Italia Direzione Nord - A True Event, in cor-
so al Palazzo delle Stelline a Milano.

La scelta di procrastinare l'entrata in vigore
al prossimo 30 dicembre, ha detto Sisto è dovu-
ta al fatto che «non eravamo ancora pronti: c'e-
rano situazioni ordinamenti e logistiche da si-
stemare». Tra i punti più dibattuti della rifor-
maCartabia, le nuove norme che disciplinano
la cronaca giudiziaria e affida ai capi delle pro-
cure la decisione su quali notizie possano esse-
re rese note alla stampa. «La riforma ha avuto
un pregio: ha avvicinato processo alla Costitu-
zione ha detto il Viceministro. L'articolo 21 è
un pilastro della democrazia, ma gli articoli 3,

24, 25, 27 non sono meno importanti: bisogna
trovare una mediazione tra diritto di cronaca,
la riservatezza e la presunzione di non colpevo-
lezza». Di tutt'altro avviso Edmondo Bruti Li-
berati, ex procuratore della Repubblica di Mi-
lano, che, pur condannando gli eccessi, ha ri-
cordato che «l'informazione sulla giustizia è
un elemento della democrazia. E interesse
pubblico che la stampa possa conoscere cosa
avviene ed eserciti il suo dovere di critica verso
chi esercita il potere giudiziario».
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Home > Economia > Video > Crisi energia, Pichetto rassicura e propone price cap: il piano

Crisi energia, Pichetto rassicura e propone
price cap: il piano
Il neo ministro dell'Ambiente e sicurezza svela il piano che verrà proposto presto in Cdm
per porre un tetto sul costo delle rinnovabili
22 Novembre 2022 20:00

L’esordio di Gilberto Pichetto Fratin, neo guida di quello che fu il ministero della

Transizione energetica e oggi noto come Ambiente e Sicurezza, non è stato di certo

facile, col ministro chiamato a risolvere i problemi legati alla crisi energetica e a

rassicurare gli italiani sul futuro. Lo scoppio della guerra in Ucraina, infatti, ha

portato a tanta incertezza e qualche timore per il Bel Paese, con le forniture in

arrivo da Mosca che sono state interrotte e una corsa ai ripari che per molti non è

stata sufficiente a garantire all’Italia mesi di tranquillità.

Il ministro Pichetto, intervenuto a Milano, ha però voluto smentire le voci e

soprattutto ha tenuto a rassicurare gli italiani su quello che sarà per poi centrare

nel calendario dei lavori che verranno i primi campanelli d’allarme da non

sottovalutare per superare la crisi energetica.
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Crisi energia, Pichetto rassicura
L’esponente di Forza Italia, entrato nel governo come ministro per l’Ambiente e la

sicurezza dopo aver rivestito il ruolo da viceministro dello Sviluppo economico, ha

infatti sottolineato che l’inverno che verrà non dovrà destare preoccupazione in

quanto sarà superato senza problemi. I campanelli d’allarme, invece, potrebbero

cominciare a risuonare con l’anno che verrà in quanto, venendo meno la fornitura di

gas russa, servirà un maggior stoccaggio e maggiori riserve di gas.

A margine dell’evento Direzione Nord, al Palazzo delle Stelline, Pichetto ha

ribadito che l’Italia non ce la farà mai ad approvvigionarsi da sola internamente:

“Noi non abbiamo tutta questa disponibilità, siamo un Paese che solo di gas

consuma circa 76 miliardi di metri cubi e finora il prelievo nazionale è stato di circa

3 miliardi di metri cubi, di conseguenza ce ne mancano 73. Occorre far leva su

accordi internazionali“.

Il riferimento del ministro è infatti chiaro, con gli accordi già raggiunti con Algeria e

i Paesi del Medio Oriente che saranno di fondamentale importanza per passare

indenni anche il 2023. Pichetto Fratin ha quindi parlato anche dell’operazione

rigassificatore di Piombino, intervento osteggia da esponenti della maggioranza

visto come “sacrificio immediato” con l’obiettivo di non farlo durare più di tre anni

“perché ci sono delle alternative”.

Pichetto Fratin ha quindi ribadito a gran voce: “Passare il più in fretta possibile alle

rinnovabili”. Qui il ministro stesso aveva anche parlato del nucleare in Italia.

Il piano sul price cap nazionale sulle rinnovabili
Proprio sulle rinnovabili il ministro Pichetto Fratin ha annunciato di voler

presentare presto al Consiglio dei ministri un nuovo piano che si basa sul

cosiddetto price cap nazionale sulle energie rinnovabili. Come spiegato dallo

stesso ministro si tratta di “mettere un tetto al prezzo dell’energia da fonti

rinnovabili, che naturalmente non hanno un onere eccessivo di costo per la

produzione”.

Nello specifico si tratterebbe di un tetto fissato a 180 euro al megawatt/ora,

definito molto alto dal ministro “che scatta e determina un prelievo rispetto

all’impresa qualora si superi l’importo di 180 euro al megawatt/ora”. La guida del

dicastero dell’Ambiente e sicurezza ha quindi sottolineato: “Sarebbe una norma di

entrata. Naturalmente cerchiamo di costruire bene la norma per evitare spot e

basta”. Sul valore elevato della soglia Pichetto ha spiegato che il settore “non è da

penalizzare, ma bisogna evitare la speculazione che peserebbe sulle famiglie.
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22 NOVEMBRE 2022 ALLE 09:03  2 MINUTI DI LETTURA

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione

"anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di

quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una

cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente

utili" ha detto ieri il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe

Valditara, durante il suo intervento a 'Italia - Direzione Nord',

l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano.

"Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i

Cronaca CERCA

di Laura Pertici
ASCOLTA

 PODCAST

La giornata - Iran in Qatar, urla nel silenzio

Scuola, Valditara:
"Contro la violenza
lavori socialmente
utili"
a cura della redazione Cronaca

Il ministro all'Educazione e al Merito: "Sanzioni nei confronti di quegli studenti che non
hanno capacità di rispettare le regole". Anief: "Idea forte ma va dato segnale". Anp: "Già lo
facciamo. Resta il nodo delle occupazioni"

▲ Il ministro all'educazione e al merito Giuseppe Valditara (ansa)

VIDEO DEL GIORNO

Metropolis/218 - "La strategia della
pensione". Tutti i nodi della manovra.

 MENU  CERCA ABBONATI GEDI SMILE
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docenti, gli studenti e i beni pubblici", ha proseguito il ministro

sottolineando che "c'è anche il tema dei docenti che devono essere

sempre consapevoli del ruolo che hanno" anche attraverso "un

aumento del livello retributivo". Adesso, ha concluso il ministro

Valditara, verrà formalizzato un tavolo di lavoro "per trovare

soluzioni, che sia la didattica personalizzata, l'intervento dello

psicologo o sanzioni più efficaci".

Anief: "Idea forte ma segnale va dato"

"Rispetto a certi segni di inciviltà bisogna dare dei segnali ai

ragazzi, il nostro compito deve essere quello di educare, le scuole

non sono riformatori, non sono carceri, ma non possono essere

profanate e i ragazzi devono capire che ci deve essere rispetto per

le istituzioni, gli insegnanti e per tutta la comunità educante.

L'idea di far fare lavori socialmente utili, come dice il ministro

Valditara, è forte, ma certo un segnale va dato". Così Marcello

Pacifico, leader del sindacato Anief.

Presidi: si fa già da anni

"Lo Statuto degli studenti, in vigore sia per le scuole medie sia per

le superiori da oltre un decennio, prevede una serie di sanzioni

verso quegli studenti che commettano atti  indisciplinati, forme di

violenza o procurino danni alla scuola. Pertanto è applicabile

anche a chi occupa un edificio scolastico, interrompendo inoltre

un servizio pubblico. Siamo quindi d'accordo che si ricorra in

questi casi a misure come lavori socialmente utili come le scuole

fanno da anni". A dirlo è Mario Rusconi, presidente dei presidi di

Anp di Roma. "Potrei citare al proposito molti esempi vissuti in

prima persona", prosegue il dirigente scolastico, ricordando il caso

di un ragazzo che per punizione dovette riparare la porta della

classe che aveva preso a calci o di un altro che, avendo fatto uno

scherzo macabro ad un compagno in gita scolastica, dovette

servire alla mensa della Caritas per una settimana.

Il nodo delle occupazioni

"Rimane però insoluta la questione dell'individuazione di chi

occupa una scuola, non potendo accedere noi presidi ed i

professori nei locali occupati. In diversi casi la denuncia

obbligatoria  alle forze dell'ordine da parte dei dirigenti scolastici

non ha ottenuto lo sgombero delle scuole pur essendo stato

richiesto. Al ministro chiediamo che se il preside sollecita lo

sgombero dell'istituto, bisogna far sì che polizia e carabinieri 

intervengano, mentre la maggior parte delle volte non accade".

Rusconi ricorda che lo scorso anno 50 sono state le scuole

occupate che hanno procurato 500 mila euro di danni; "di fronte a

Ospiti Baldino, Cottarelli, Tosi e Weber.
Con Cuzzocrea, Molinari e Paiella
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brutto", "animale"

Perugia, la maestra Irene Verdi
torna in cattedra a 96 anni
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queste situazioni non si riesce mai ad appurare chi è colpevole e

su chi quindi far pesare una qualche forma di rivalsa economica",

conclude.

© Riproduzione riservata
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Architect Stefano Boeri has said that the proposed new stadium for AC Milan and
Inter is ‘too close to the residences’ and this is the major problem with the
development. 

Speaking whilst at the Italia Direzione
Nord event (via Milan News), Boeri
shared some of his thoughts on the
various design proposals that Milan and
Inter evaluated and the winning bid’s
design.

He explained that he thinks the Patroclus
tunnel should have been moved in order
to build the stadium in a position that is
not so close to the current residents of

the San Siro area.

“By moving the Patroclus tunnel that passes under San Siro and that will have to
be put back in any case, you can put the stadium in a position that in my opinion is
more intelligent than the one chosen by the winning projects, that put the stadium
too close to the residences.”

SERIE A STANDINGS

TABLE RESULTS FIXTURES

Serie A

Pos Team P W D L Pts

1 Napoli 15 13 2 0 41

2 AC Milan 15 10 3 2 33

3 Juventus 15 9 4 2 31

4 Lazio 15 9 3 3 30

5 Inter 15 10 0 5 30

6 Atalanta 15 8 3 4 27

7 Roma 15 8 3 4 27

8 Udinese 15 6 6 3 24

9 Torino 15 6 3 6 21

10 Fiorentina 15 5 4 6 19

11 Bologna 15 5 4 6 19

Most Popular Today

NEWS

Architect says Milan and Inter’s new stadium is
‘too close to the residences’
By Euan Burns - 22 November 2022, 16:57

1 / 2

SEMPREMILAN.COM
Pagina

Foglio

22-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 217



Pos Team P W D L Pts

Boeri went on to explain his point by using the Piazzale Axum in Milan as an
example of wasted development space.

“This for me is a problem. Let’s remember that Piazzale Axum, in fact, today it is a
huge void, a chasm, an element that separates three very different areas of Milan:
the area of the working-class neighbourhoods to the south, the wealthier area to
the north and east, and the area with the racecourse and green areas to the west.

“It is an area full of potential resources, intervening on Piazzale Axum means
looking at all these things and sometimes it has not been done.”

The long-awaited public debate on the new stadium recently concluded and the
municipality is nor reviewing the findings. The clubs are hoping for a swift answer
from mayor Beppe Sala on what happens next.

TAGS  AC MILAN  INTER  SAN SIRO

Facebook Twitter WhatsApp Email More
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cerca...  

HOME | CALCIO | SAN SIRO, SGARBI ATTACCA LE PROPRIETÀ DI MILAN E INTER

Top News Social Curiosità Partite Atleti Squadre Competizioni Allenatori

MARTEDÌ 22 NOVEMBRE 2022 SEGUI SPORTEVAI SU   

San Siro, Sgarbi attacca le proprietà di Milan
e Inter

CONDIVIDI   Facebook   Twitter

 21/11/2022 23:33

Il sottosegretario alla Cultura, Vittorio Sgarbi, torna a parlare di San Siro e del progetto nuovo

stadio a Miano e lo attaccando le proprietà di Milan e Inter durante l'incontro conclusivo

di Italia-Direzione Nord tenutosi presso Palazzo delle Stelline a Milano.

Sgarbi attacca duramente, con il suo inconfondibile modo di fare e spiega:

San Siro? Pensare che due presidenti, uno cinese e uno americano, di Inter e Milan

vogiano distruggerlo mi sembra una cosa inaccettabile. Quello stadio è un monumento

che rimarrà così com'è. La mia intenzione è quella di difendere Milano dalle aggressioni,

come quelle del sindaco Sala, che ritiene che lo stadio debba essere abbattuto. Per

questo motivo ed evitare che ciò accada, ho fatto appello al rispetto delle leggi e chiesto

ai funzionari di individuare il giusto vincolo per scongiurare la cosa.
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Classifica Serie BClassifica Serie B

Classifica PremierClassifica Premier
LeagueLeague
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Classifica BundesligaClassifica Bundesliga

Classifica Ligue 1Classifica Ligue 1

I nuovi benefici al
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Martedì 22 Novembre 2022, ore 09.49
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Home Page  /  Notizie  /  Scuola, Valditara: "Valorizzare i docenti. Per il 2023 servono 300 milioni aggiuntivi"

Scuola, Valditara: "Valorizzare i docenti. Per
il 2023 servono 300 milioni aggiuntivi"
Il ministro ha annunciato "risorse aggiuntive" anche se "la coperta è corta"

(Teleborsa) - "Risorse aggiuntive per il 2023"

con un aumento dei contratti dei docenti

anche se "la coperta è molto corta". È quanto

ha annunciato il ministro dell'Istruzione e

del Merito, Giuseppe Valditara illustrando,

durante la diciassettesima edizione di "Italia

Direzione Nord", la sua idea di scuola nel

futuro. "Nel contratto abbiamo detto che

servono, per il 2023, 300 milioni di risorse

aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c'è scritto – ha detto il

ministro – che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione professionale. Ma

io conto che per il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive".

"Mi interessa poco che ci sia una riforma a mio nome – ha detto Valditara – ho una

strategia riformatrice molto ampia perché la scuola italiana ha bisogno di tanti passaggi.

Un tema all'ordine del giorno che sta a cuore a tutta la comunità scolastica è la

sburocratizzazione, la semplificazione. C'è un peso di adempimenti, oneri, regole da

affrontare".

"Dobbiamo puntare su due temi fondamentali: ridare autorevolezza ai docenti e il

rispetto a insegnanti, studenti e beni pubblici. Benissimo i dibattiti studenteschi, ma – ha

sottolineato il ministro – i beni pubblici vanno rispettati. Il tema dell'autorevolezza passa

sicuramente da un aumento dei livelli retributivi dei docenti, ma va perseguito anche da

altri punti di vista, come responsabilizzare le famiglie o prevedendo anche delle forme

diverse di sanzioni nei confronti di studenti che non hanno la capacità di rispettare le

regole ed essere responsabili". Per riattivare il rispetto delle regole, secondo il neo

ministro dell'Istruzione, possono risultare efficaci "i lavori socialmente utili".

accedi registrati seguici su feed rss

commenta  altre news Scuola · 22 novembre 2022 - 09.23
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Sull'autonomia – ha proseguito il ministro – "credo che ci saranno sicuramente i tempi

per fare una buona riflessione e per trovare delle soluzioni utili per la scuola italiana e

per i territori". 

Tra le sfide evidenziate da Valditara anche quella della filiera dell'istruzione tecnico-

professionale. "Abbiamo gli ITS – ha detto il ministro – e dobbiamo sostanziarli,

dobbiamo far sì che divenga un percorso formativo di serie A. Anche sull'edilizia

scolastica insisto parecchio, le tragedie non devono più avvenire. Dobbiamo lanciare un

grande piano su questo tema". 

Sul fronte della scuola in manovra è previsto per le scuole paritarie è previsto il

ripristino del contributo (70 mln) + trasporto disabili (24 mln).

Ti potrebbero interessare anche Raccomandato da

Come automatizzare il trading per avere più guadagno e tempo libero?
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IL PORTALE DI INFORMAZIONE
DELL'EMILIA-ROMAGNA

BOLOGNA  CESENA  FERRARA  FORLÌ  RAVENNA

RIMINI  ALTRO

ATTUALITÀ  CRONACA  ECONOMIA  POLITICA  SPORT  NAZIONALI

Cerca 

 > NAZIONALI > ECONOMIA: ROTONDI, 'LA RESPONSABILITÀ SOCIALE PERMETTERÀ SUPERARE PERIODO PERICOLOSO”

NAZIONALI

Economia: Rotondi, 'la responsabilità
sociale permetterà superare periodo
pericoloso”

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità sociale nell’economia e cultura come
infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi economista
che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della IDN Direzione Nord
Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il
periodo pericoloso in cui viviamo “E’ necessario rimuovere il concetto del futuro
abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi”,
Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale nell’economia è una sintesi tra visioni
progressiste e conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana,
civica, professionale può interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione,
crisi etc. che sono i principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e
dalla crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono contribuire a
creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché anche loro
possano coronare il sogno della propria vita”.

“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso Rotondi -
promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto, indispensabile
al progresso della Società”.

Di: REDAZIONE
martedì 22 novembre 2022 ore 18:31
8 visualizzazioni
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Economia: Rotondi, ‘la responsabilità sociale permetterà
superare periodo pericoloso”

Per informazioni scrivere a: info@tfnews.it

Milano, 22 nov. (Adnkronos) – “Responsabilità sociale nell’economia e cultura come infrastruttura sono le chiavi per

uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano

nell’ambito della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che

per superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E’ necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato”.

Partecipando al panel su “Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità

Sociale nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che

insegna la vita, umana, civica, professionale può interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi

etc. che sono i principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi internazionale.

Istituzioni, Accademie, Business e Società possono contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in

favore dei giovani affinché anche loro possano coronare il sogno della propria vita”.
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Home   In Evidenza   Fontana sull’autonomia: “Nessuna contrapposizione Nord Sud. E’ scritta nella Costituzione, va attuata!”

22

In Evidenza  Altro  Italia  Lombardia  Milano  Notizie in evidenza  Sezioni  Novità  Politica

Fontana sull’autonomia: “Nessuna
contrapposizione Nord Sud. E’
scritta nella Costituzione, va
attuata!”

MILANO –  “Non sta né in cielo né in terra questa
contrapposizione tra Nord e Sud sull’autonomia. L’autonomia è
prevista dalla Costituzione e quindi deve essere rispettata”. Lo ha
detto il Presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana,
durante il suo intervento a ‘Italia Direzione Nord – A True Event’,
manifestazione arrivata alla diciassettesima edizione

Di  Redazione Ticino Notizie  - Novembre 22, 2022 
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“C’è stato un referendum e il popolo lombardo e veneto hanno chiesto di poter

‘attivare’ questa parte della Costituzione” ha proseguito Attilio Fontana, che ha

aggiunto: “Purtroppo in Italia si cerca sempre di strumentalizzare tutto per avere un

po’ di visibilità, per guadagnare qualche voto, prescindendo dal fatto che quella

dell’autonomia è una scelta utile all’intero territorio nazionale. A rimetterci sono solo

quelli che non vogliono amministrare bene, chi non vuole correre la sfida della

responsabilità”.
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Articolo precedente

Viaggi sui treni? Da oggi Trenord offre
l’ascolto di 15 capolavori della letteratura

In merito all’opposizione netta del governatore della Campania, Vincenzo De

Luca, il presidente Fontana ha precisato: “Prima era d’accordo, poi ha cambiato

idea. Erano state fatte delle richieste precise anche da parte sua. A lui voglio

ricordare che l’autonomia, come la sta impostando il ministro Calderoli, non va a

toccare l’unità del Paese o i diritti di nessuno. Permette solo alle amministrazioni che

lavorano meglio di essere più efficienti e di risparmiare soldi”

Redazione Ticino Notizie
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lombardia Cerca tra migliaia di offerte

ULTIMORA    18:31 - Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale permetterà superare periodo pericoloso” Seleziona Regione 

Economia: Rotondi, 'la responsabilità
sociale permetterà superare periodo
pericoloso”

di Adnkronos

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità sociale nell’economia e cultura come

infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi

economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito

della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline.

Rotondi ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E’

necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato”. Partecipando al panel

su “Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la

Responsabilità Sociale nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e

conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica,

professionale può interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione,

crisi etc. che sono i principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla

pandemia e dalla crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società

possono contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei

giovani affinché anche loro possano coronare il sogno della propria vita”.

“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso

Rotondi - promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel

Diritto, indispensabile al progresso della Società”.

22 novembre 2022
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 /  / Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale permetterà

superare periodo pericoloso” / 22 nov 2022 - 18:31 / di Adn

Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale
permetterà superare periodo pericoloso”

Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “Responsabilità sociale nell’economia e cultura come infrastruttura sono le

chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo

delle Stelline di Milano nell’ambito della IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle

Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E’ necessario rimuovere il

concetto del futuro abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi”,

Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e

conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica, professionale può

interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali sintomi della

tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e
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Società possono contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché

anche loro possano coronare il sogno della propria vita”.

“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso Rotondi - promuove il merito e

favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto, indispensabile al progresso della Società”.
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notizie della Manovra 2023

Aumento in busta paga, per la
scuola 54 euro in più. A chi spetta
e quando

Salmo in concerto con il suo Flop
Tour il 22 novembre a Padova:
ecco la scaletta completa

Borse su, ma non andranno
lontano. Eur/Usd e Petrolio buy?

Allarme salmonella: tre marche
di uova ritirate dal Ministero della
Salute

Allarme pesticidi nei biscotti, ecco la lista nera delle marche contaminate

Pensione, cambia tutto dal 2023: si esce dal lavoro a questa età. Ecco quanti anni servono

Bper Banca: il crollo continua. Che succede? Meglio filarsela?
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Studenti socialmente utili: e' bufera sulle proposte del ministro Valditara

«Servizi a favore della comunità per i violenti in classe e obblighi formativi
a chi non studia e non lavora» Milano. «Per chi non rispetta le regole e
compie atti violenti a scuola mi sono sempre sembrati validi i lavori
socialmente utili». Il Ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe
Valditara, li vede come una possibile soluzione contro gli episodi di
violenza che coinvolgono i ragazzi tra le mura degli istituti scolastici
italiani. L'argomento, come anticipa all'evento Italia Direzione Nord al
Palazzo delle Stelline a Milano, sarà anche al centro di un tavolo che
cercherà di individuare degli interventi mirati per debellare il problema, tra cui, ad esempio «una didattica
personalizzata, l'aiuto di uno psicologo, sanzioni più efficaci, o ancora la chiamata alla responsabilità dei docenti, delle
famiglie e dei ragazzi». Secondo il Ministro infatti è necessario puntare su due temi: «In primis dobbiamo ridare
autorevolezza ai docenti e poi puntare sul rispetto verso gli insegnanti, gli altri studenti e i beni pubblici».
Autorevolezza che però «passa anche da un miglioramento retributivo e in questo senso abbiamo cercato di fare
qualcosa: è ancora poco, ma è sicuramente uno dei più importanti rinnovi contrattuali da tanto tempo a questa
parte». La proposta dei lavori socialmente utili per gli alunni violenti ha scatenato una pioggia di reazioni. Il segretario
Flc Cgil, Francesco Sinopoli, definisce le parole di Valditara figlie di una visione «arcaica e paternalistica» perché «ci si
limita a sanzioni e punizioni: niente si dice dello strisciante processo di ghettizzazione delle ragazze e ragazzi
provenienti dai contesti più difficili che recenti riforme, come quella degli istituti professionali, hanno amplificato». La
senatrice Cecilia D'Elia, rappresentante del Pd nella Commissione Istruzione, considera le dichiarazioni del Ministro
come il riflesso di «una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche» e aggiunge: «La scuola è un luogo di
educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale». Dello stesso avviso anche Peppe De
Cristofaro, capogruppo di Verdi e Sinistra: «Per noi occorre considerare i giovani come una risorsa da valorizzare e non
un problema da risolvere». Antonello Giannelli, presidente dell'Associazione nazionale presidi, sottolinea la necessità
di «interventi educativi e rieducativi, soprattutto in certi ambienti degradati dove magari è più facile cadere nei
comportamenti violenti. Bisogna tenere presente che l'aggressione nei confronti degli insegnanti è già un reato molto
pesante, aggravato dal fatto che il docente è un pubblico ufficiale. Sicuramente un tavolo su questi temi è importante
e urgente». La trova una proposta di buonsenso il senatore Roberto Marti della Lega, presidente della commissione
Cultura a Palazzo Madama: «Per combattere gli episodi di violenza nelle classi e tra i giovani è evidente che servano
iniziative che possano disincentivare certi comportamenti e favorire un maggior rispetto delle regole». Il Ministro
dell'Istruzione affronta anche un altro problema cruciale per il futuro del Paese, che riguarda l'alta percentuale di
Neet, ovvero di quei giovani che non lavorano, non studiano e non sono in formazione professionale. Secondo un
recente rapporto di Cgil e ActionAid, l'Italia è il paese europeo che ne ha di più: nel 2020 sono più di 3 milioni,
soprattutto donne (1,7 milioni). «Lancerò una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno un obbligo formativo  sottolinea Valditara  Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani
vivano alle spalle delle famiglie e della società». Per quanto riguarda invece l'edilizia scolastica, è in corso «un grande
monitoraggio a livello nazionale, perché siamo pienamente convinti che le tragedie del passato non debbano più
ripetersi». Il Ministro poi precisa di non avere interessi nel dare il nome a una riforma della scuola ma assicura di avere
in mente «una strategia riformatrice molto ampia». A cominciare dal completamento della riforma degli istituti tecnici
professionali perché «dobbiamo fare in modo che l'istruzione degli istituti tecnici diventi un percorso di Serie A» Video
del giorno
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Home - Politics - Sgarbi e Morgan chiudono la diciassettesima edizione di Italia Direzione

Nord

Sgarbi e Morgan chiudono
la diciassettesima edizione
di Italia Direzione Nord
Oltre 100 relatori, 3 ministri, 2 viceministri e 3 sottosegretari: ecco alcuni numeri della

17.ma edizione di Italia Direzione Nord

Pubblicato il 22 Novembre 2022 di Redazione

Oltre 100 relatori, 3 ministri, 2 viceministri e 3 sottosegretari: sono alcuni dei

numeri della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord presso la Fondazione

Stelline in Corso Magenta 61 a Milano, dal titolo “Una nuova stagione”.
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Arte e impresa hanno chiuso la giornata di lavori con Vittorio Sgarbi, Sottosegretario di

Stato al Ministero della Cultura; Morgan, Musicista e Autore; Arturo Artom, Cenacolo

Artom; Claudio Cecchetto, Produttore e discografico.

Sgarbi: “L’informazione può essere libera, ma
la formazione deve essere controllata”

A meno di un mese dall’incarico Sgarbi ha parlato dei progetti su si concentrerà il suo

lavoro, tra i quali trova spazio un albo nazionale dei tesori viventi, un controllo sui

contenuti televisivi perché “L’informazione può essere libera, ma la formazione deve

essere controllata. Dobbiamo censurare il brutto che si vede in Rai”, ma “ho anche

intenzione di difendere Milano e il suo stadio dalla volontà del sindaco di abbatterlo per

costruirne un altro”, ha detto.  E sul possibile incarico a Morgan: “Una persona capace di

fare musica, di mantenere il collegamento tra la musica italiana e i giovani come Morgan, 

merita un incarico per la diffusione di queste grandi doti”.

“La cultura è l’unica certezza per i giovani, un elemento imprescindibile su cui puntare

perché hanno voglia di imparare”, ha risposto Morgan.

Italia Direzione Nord – A True Event è un evento promosso dall’Associazione Amici delle

Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo

Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

Politics

ISCRIVITI ALLA NOSTRA
NEWSLETTER: LE NOTIZIE E GLI
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Sisto a IDN: “Nessuna
modifica alla riforma
Cartabia”
Sisto: " L’articolo 21 è un pilastro della democrazia, ma gli articoli 3, 24, 25, 27 non sono

meno importanti"

Pubblicato il 22 Novembre 2022 di Redazione

“La riforma Cartabia entrerà in vigore così com’è: ci potrà essere qualche ulteriore

slittamento di qualche sua piccola parte, ma non si può pensare di ritrattare la normativa

con la Commissione Europea: abbiamo già avuto tranche di finanziamento”. Così il

Viceministro alla Giustizia Francesco Paolo Sisto, intervenendo nel corso di Italia

Direzione Nord – A True Event, tenutosi ieri al Palazzo delle Stelline a Milano. Giunto alla

diciassettesima edizione, l’evento è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode

del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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La scelta di procrastinare l’entrata in vigore al prossimo 30 dicembre, ha detto Sisto è

dovuta al fatto che “non eravamo ancora pronti: c’erano situazioni ordinamenti e

logistiche da sistemare. Perché una buona norma possa essere efficace, è necessario

che la struttura sia pronta ad applicarla”.

Sisto: ” L’articolo 21 è un pilastro della
democrazia, ma gli articoli 3, 24, 25, 27 non
sono meno importanti”
Tra i punti più dibattuti della riforma Cartabia, le nuove norme che disciplinano la

cronaca giudiziaria e affida ai capi delle procure la decisione su quali notizie

possano essere rese note alla stampa.

“La riforma ha avuto un pregio: ha avvicinato processo alla Costituzione ha detto il

Viceministro. L’articolo 21 è un pilastro della democrazia, ma gli articoli 3, 24, 25, 27 non

sono meno importanti. Non c’è un bene costituzionale più importante degli altri: bisogna

metterli tutti insieme e trovare una mediazione tra diritto di cronaca, la riservatezza e la

presunzione di non colpevolezza”.

Vinicio Nardo: “Quel decreto è doveroso
perché viene dall’Europa”

“Quel decreto è doveroso perché viene dall’Europa”, aggiunge Vinicio Nardo,

Presidente Ordine degli Avvocati di Milano. “Penso sia qualcosa di civile che porterà a un

ridimensionamento dei modi e dei costumi e che possa incidere anche sull’aspetto

culturale”.

Edmondo Bruti Liberati: ““L’informazione
sulla giustizia è un elemento della
democrazia”
Di tutt’altro avviso Edmondo Bruti Liberati, magistrato ed ex procuratore della

Repubblica di Milano, che, pur condannando gli eccessi, ha ricordato che

“l’informazione sulla giustizia è un elemento della democrazia.
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È interesse pubblico che la stampa possa conoscere cosa avviene ed eserciti il suo dovere

di critica verso chi esercita il potere giudiziario”.

Nel corso dell’incontro Sisto ha risposto alle critiche sul decreto anti-rave

affermando che si rivolge chiaramente alla tutela dell’ordine pubblico e della

salute pubblica. “È indirizzato a beni giuridici che non possono essere scambiati con

scuole o manifestazioni in piazza. Io sarei per una modifica che preveda l’inserimento nel

testo dell’uso indiscriminato di sostanze stupefacenti per chiarire ulteriormente ed

evitare che qualcuno possa applicarlo al di là dei contesti appropriati”.

Quanto alla lunghezza dei processi: “Nella manovra di bilancio abbiamo indicato delle

priorità come le assunzioni di personale, sia nella polizia penitenziaria sia negli uffici

giudiziari”, ha detto Sisto. Da questo punto di vista, secondo Dario Bolognesi, Fondatore

Studio Bolognesi – Avvocati Penalisti d’Impresa, un aiuto potrebbe venire da una norma

contenuta nella Riforma Cartabia: “l’istituzione di un’udienza predibattimentale nei

processi che vanno a giudizio con citazione diretta. Apparentemente è un istituto in più,

ma potrebbe portare un grande vantaggio, poche il giudice del predibattimento avrà il

fascicolo del pm e potrà assolvere.

Visto che un 40% di cause si fermano in udienza preliminare, potremo avere trovato una

soluzione”.

Un’altra ipotesi è quella “di un’amnistia circoscritta”, ha detto Guido Camera, Presidente

Associazione Italiastatodidiritto. “Circa il 30-40% dei procedimenti sono cadaveri che

camminano, se ne potrebbe parlare”.

Politics

Manager d'Italia

True Blabla

Ti potrebbe interessare anche

Chi è Natalia Titova, che malattia ha e perché peggiora
Chi è Natalia Titova e che malattia ha? L'ex ballerina di Ballando con le stelle è stata costretta per

Morto Giuseppe Bono, il“signore delle navi” italiane,decano delle impresepubbliche
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TMW / MILAN / NEWS

PUBBLICITÀ

condividi   tweet 

OGGI ALLE 15:48 NEWS

di NICHOLAS REITANO 

per Milannews.it

Nuovo stadio a Milano, l'architetto Boeri: "È
troppo vicino alle residenze"

"Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze. Per me, è questo il problema". Parola

di Stefano Boeri, tra i principali architetti italiani, a margine dell'evento Italia Direzione Nord:

"Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto

- riportano i colleghi di Calcio&Finanza - si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo

me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che

hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze".

ULTIME DAI CANALI

PARMA Qatar 2022, 0-0 tra Danimarca e
Tunisia. L'ex crociato Cornelius si divora
un gol

ROMA LIVE Messico-Polonia - Nicola
Zalewski in campo dal primo minuto

LAZIO Mondiali Qatar | Finisce a reti
bianche la partita tra Danimarca e Tunisia

MILAN ESCLUSIVA MN - Longhi: "Non è il
Milan perfetto della scorsa stagione.
Rinnovo Leao? Il club farà uno...

JUVENTUS Qatar 2022, Danimarca-Tunisia
termina senza reti, stasera Francia e
Australia si giocano la vetta solitaria...

LAZIO Inghilterra Mondiali | Bufera social
contro un giocatore: il folle errore durante
l'inno

AVELLINO Avellino-Taranto, arbitra Bogdan
Nicolae Sfira

INTER Lazio, Lazzari firma il rinnovo di
contratto fino al 2027

TUTTOmercatoWEB.com
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 ARTICOLI CORRELATI

L'architetto Boeri: "Il nuovo stadio San
Siro? Troppo vicino alle residenze"

11 novembre 2007: omicidio di
Gabriele Sandri

ALTRE NOTIZIE

L'Italia fa flop anche negli ascolti. La
gara degli Azzurri battuta da Qatar-
Ecuador

ESCLUSIVA MN - Longhi: "Non è il Milan
perfetto della scorsa stagione. Rinnovo
Leao? Il club farà uno...

Le pagelle della Danimarca - Cornelius
fallisce da un metro, Maehle è sempre
pericoloso

Manca solo il gol, Cornelius lo fallisce da
un metro. Danimarca-Tunisia termina 0-0

Milan, dalla cessione di Ballo-Toure i
rossoneri puntano ad incassare almeno 5
milioni

Nuovo stadio a Milano, l'architetto Boeri:
"È troppo vicino alle residenze"

Mondiali, Malagò: "Rinunciare a
indossare la fascia OneLove è stato un
autogol"

Danimarca-Tunisia: Simon Kjaer
sostituito al 65'

PRIMO PIANO

Manca solo il gol,

Cornelius lo fallisce

da un metro.

Danimarca-Tunisia

termina 0-0

TMW - Retroscena

Ilic, ecco quanto

costa davvero

all'Hellas. C'è la

Lazio, piace alla

Juve

Argentina, Lautaro:

"Colpa nostra, fa

male. Nel primo

tempo dovevamo

segnare più di un

gol"

Come nel 1990, se

non peggio:

Argentina sorpresa

all'esordio. Impresa

Arabia Saudita: 1-2

Prosegue: "Questo per me è un problema. Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto, oggi è un

enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona

dei quartieri popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema

dell’ippodromo e delle aree verdi a ovest. È un’area piena di risorse potenziali, intervenire su

piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto".

Guarda su DAZN tutta la Serie A TIM, la Serie BKT e il grande calcio internazionale. Attiva ora!

ALTRE DAI CANALI
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  Home Serie A Serie B Serie C Calcio Estero Qatar 2022 Formazioni Calendari 

TMW / MILAN / NEWS

PUBBLICITÀ

condividi   tweet 

OGGI ALLE 10:22 NEWS

di ENRICO FERRAZZI

per Milannews.it

Sgarbi su San Siro: "E' un monumento. Lo
difenderò da chi lo vuole abbattare"

Vittorio Sgarbi, sottosegretario alla cultura, è intervenuto ieri durante l’incontro di chiusura di

“Italia-Direzione Nord” che si è tenuto al Palazzo delle Stelline di Milano e su San Siro ha

dichiarato: "Pensare che i due presidenti di Inter e Milan, uno cinese e uno americano, vogliano

distruggere San Siro mi sembra inaccettabile. Quel monumento rimarrà - riporta La Gazzetta

dello Sport -. Difenderò Milano dalle aggressioni del sindaco Sala che ritiene che il Meazza

debba essere abbattuto". 

 

ULTIME DAI CANALI

INTER Gosens, il richiamo della
Bundesliga è forte. E ora si fa avanti
anche lo Schalke

MILAN Tuttosport - Milan, idea Sportiello
come vice Maignan: ha il gradimento di
Pioli e del suo staff

FIORENTINA MONDIALI, Oggi tocca a
Zurko: le partite odierne

FANTACALCIO Fantamondiale, Germania:
mondiale a rischio per Sanè

SAMPDORIA Sampdoria, Montevago titolare
in Italia U20 - Repubblica Ceca

JUVENTUS Su Thuram non solo Juve e
Inter: si inserisce anche il Milan

NAPOLI Italia, Mancini: "Sono rimasto
perché voglio vincere il Mondiale del 2026"

PARMA Il Mattino: "Mondiali, il silenzio
urlato dell'Iran"

ALTRE DAI CANALI
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VETRINA

ARCHIVIO ON-LINE 

Il concorso dirigenti tecnici si
avvicina: preparati con noi e con
i più grandi esperti del mondo
della scuola

18 agosto 2022 

 22 novembre 2022   0      0  

  

Troppa violenza in classe, Valditara propone i
lavori socialmente utili

PUBBLICATO IN ATTUALITÀ

CONTENUTI CORRELATI

In quel pugno c'è la sconfitta della

scuola

Disegna una svastica sulla cattedra

e colpisce la prof. Valditara:

'Episodio gravissimo, è arrivato il

momento di dire basta'

Lavori socialmente utili per gli

alunni violenti in classe, un piano

per i giovani che non lavorano e non

studiano e aumenti per gli insegnanti

da prevedere già nella prossima legge di

Bilancio. Il ministro dell’Istruzione,

Giuseppe Valditara, intervenuto lo

scorso 21  novembre a  Direzione

Nord, l’evento organizzato al Palazzo

d e l l e  S t e l l i n e  d i  M i l a n o,  h a

delineato le linee dei suoi prossimi interventi.

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione “anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti

che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è


0




0





CERCA

RICERCA AVANZATA

ACCEDI ABBONATI  

 PROFESSIONE SCUOLA GENITORI STUDENTI SHOPshop 
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ARTICOLI SUGGERITI

ALTRE SU PROFESSIONE SCUOLA

Concorso DS: preparati con noi,
scopri come

01 settembre 2022 

Concorsi secondaria: preparati
con noi!

22 giugno 2022 

Rimedi possibili per stabilizzare
il sistema

Se il quadro critico dei posti coperti nel 2020-

21 da oltre 212mila...

21 novembre 2022 0  

In quel pugno c'è la sconfitta della
scuola

Disegna una svastica sulla cattedra e
colpisce la prof. Valditara: 'Episodio
gravissimo, è arrivato il momento di dire
basta'

sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili“, ha detto,

aggiungendo che “nella manovra conta che ci siano i soldi per l’aumento

dei contratti dei docenti. Mi batterò perché ci siano delle risorse nuove”.

Secondo quanto riportato da ANSA.it, sarebbe critico sull’idea dei lavori

socialmente utili Francesco Sinopoli, che guida la Flc Cgil per il

quale “appare evidente la visione arcaica e paternalistica” delle

affermazioni del ministro. Per Mario Rusconi, presidente dei

presidi di Anp Roma, l’idea dei lavori socialmente utili non è affatto

nuova. “Lo Statuto degli studenti, in vigore sia per le scuole medie sia

per le superiori da oltre un decennio – spiega – prevede una serie di

sanzioni verso quegli studenti che commettano atti indisciplinati, forme

di violenza o procurino danni alla scuola“.

Sui ‘neet’, ha detto invece il ministro, “lancerò una proposta nei

prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un

obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di

giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società”.

Proposta questa che sembra incontrare maggiormente il favore dei

presidi: “è un problema importante quello dei ragazzi che non studiano

e non lavorano e il sistema scolastico deve trovare una strada per loro,

che sia studio o lavoro. La difficoltà è trovare il modo, la scuola dovrà

percorrere strade più flessibili”, ragiona Cristina Costarelli a capo

dei presidi del Lazio di Anp. 

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Home   AdnKronos   Economia: Rotondi, ‘la responsabilità sociale permetterà superare periodo pericoloso”

AdnKronos

Economia: Rotondi, ‘la
responsabilità sociale permetterà
superare periodo pericoloso”

Milano, 22 nov. (Adnkronos) – “Responsabilità sociale nell’economia e cultura come

infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi

economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell’ambito della

IDN Direzione Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha

spiegato che per superare il periodo pericoloso in cui viviamo “E’ necessario

rimuovere il concetto del futuro abbandonato”. Partecipando al panel su “Diritti e

formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità

Sociale nell’economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura

come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica, professionale può

interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i

principali sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi

internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e Società possono contribuire a creare

Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché anche loro

possano coronare il sogno della propria vita”.

“Il rispetto dell’economia sociale e dell’intelligenza competitiva – ha concluso Rotondi

– promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto,

indispensabile al progresso della Società”.

22 Novembre 2022
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Scuola, Valditara: "Contro la violenza
lavori socialmente utili"
Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione "anche prevedendo
forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di
rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente
utili" ha detto ieri il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il
suo intervento a 'Italia ‐ Direzione Nord', l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di
Milano.

"Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni
pubblici", ha proseguito il ministro sottolineando che "c'è anche il tema dei docenti che
devono essere sempre consapevoli del ruolo che hanno" anche attraverso "un aumento
del livello retributivo". Adesso, ha concluso il ministro Valditara, verrà formalizzato un
tavolo di lavoro "per trovare soluzioni, che sia la didattica personalizzata, l'intervento
dello psicologo o sanzioni più efficaci".

Anief: "Idea forte ma segnale va dato"
"Rispetto a certi segni di inciviltà bisogna dare dei segnali ai ragazzi, il nostro compito
deve essere quello di educare, le scuole non sono riformatori, non sono carceri, ma non
possono essere profanate e i ragazzi devono capire che ci deve essere rispetto per le
istituzioni, gli insegnanti e per tutta la comunità educante. L'idea di far fare lavori
socialmente utili, come dice il ministro Valditara, è forte, ma certo un segnale va dato".
Così Marcello Pacifico, leader del sindacato Anief.

Presidi: si fa già da anni
"Lo Statuto degli studenti, in vigore sia per le scuole medie sia per le superiori da oltre un
decennio, prevede una serie di sanzioni verso quegli studenti che commettano atti 
indisciplinati, forme di violenza o procurino danni alla scuola. Pertanto è applicabile
anche a chi occupa un edificio scolastico, interrompendo inoltre un servizio pubblico.
Siamo quindi d'accordo che si ricorra in questi casi a misure come lavori socialmente utili
come le scuole fanno da anni". A dirlo è Mario Rusconi, presidente dei presidi di Anp di
Roma. "Potrei citare al proposito molti esempi vissuti in prima persona", prosegue il
dirigente scolastico, ricordando il caso di un ragazzo che per punizione dovette riparare
la porta della classe che aveva preso a calci o di un altro che, avendo fatto uno scherzo
macabro ad un compagno in gita scolastica, dovette servire alla mensa della Caritas per
una settimana.

Il nodo delle occupazioni
"Rimane però insoluta la questione dell'individuazione di chi occupa una scuola, non
potendo accedere noi presidi ed i professori nei locali occupati. In diversi casi la denuncia
obbligatoria  alle forze dell'ordine da parte dei dirigenti scolastici non ha ottenuto lo
sgombero delle scuole pur essendo stato richiesto. Al ministro chiediamo che se il preside
sollecita lo sgombero dell'istituto, bisogna far sì che polizia e carabinieri  intervengano,
mentre la maggior parte delle volte non accade". Rusconi ricorda che lo scorso anno 50
sono state le scuole occupate che hanno procurato 500 mila euro di danni; "di fronte a
queste situazioni non si riesce mai ad appurare chi è colpevole e su chi quindi far pesare
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Trasporti, si prospetta per un 2023
problematico per Atm
Il periodo di crisi si ripercuote anche sui trasporti, tra rincari dei prezzi e diminuzione
dei passeggeri: questa l’analisi fatta dall’amministratore generale di Atm, Arrigo Giana,
che prevede un 2023 problematico.

Atm e il 2023 problematico: meno passeggeri, costi
quadruplicati
Complice la pandemia, il bacino di coloro che hanno continuato a scegliere i mezzi di
traporto pubblici, è andato in evidente diminuzione. Evitare di esporsi ad ambienti
sovraffollati, soluzioni alternative di lavoro come lo smartworking e scelte personali,
hanno portato a una significativa flessione del numero di coloro che si spostano con i
mezzi pubblici. “Il quadro generale è che stiamo affrontando ancora oggi una situazione in
cui abbiamo un 22‐23% in meno di passeggeri”. Percentuali estremamente significative, a
cui si aggiungono le problematiche emerse con l’aumento dei costi energetici. Ancora
Giana: “Abbiamo una previsione di rincaro dei costi dell’energia di quattro volte tanto. È
chiaro che la somma di questi due effetti ci fa ipotizzare una situazione nel 2023 molto
problematica“.

L’appello di Atm al governo per ricevere sostegno
Un 2023 molto problematico per i trasporti, un quadro a tinte fosche: è quello dipinto
dall’amministratore generale di Atm, Arrigo Giana, intervenuto al Palazzo delle Stelline di
Milano per fare il punto sulla situazione e per delineare lo scenario di quel che potrebbe
accadere nei prossimi mesi. A margine della rassegna “Italia‐Direzione nord”, giunta alla
sua 17esima edizione, Giana ha aggiunto: “Ci auguriamo che nelle discussioni di queste ore
il governo ne tenga conto e salvaguardi quei fondi che sono stati ipotizzati a sostegno delle
aziende per tutelare i conti economici delle imprese rispetto al caro energia”.

Redazione web

Leggi ilNotiziario anche da pc, smartphone e tablet. Clicca qui per la nostra edicola
digitale
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Economia: Rotondi, 'la responsabilita' sociale permettera' superare periodo
pericoloso

Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale permetterà superare periodo pericoloso Milano, 22 nov. (Adnkronos) ‐
Responsabilità sociale nell'economia e cultura come infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta
così Vito Rotondi economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell'ambito della IDN Direzione
Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare il periodo
pericoloso in cui viviamo E' necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato. Partecipando al panel su Diritti e
formazione per un Lavoro oltre le crisi, Rotondi ha ricordato che la Responsabilità Sociale nell'economia è una sintesi
tra visioni progressiste e conservatrici. E la Cultura come Infrastruttura, che insegna la vita, umana, civica,
professionale può interrompere lo stato generale di ansia, irrequietezza, agitazione, crisi etc. che sono i principali
sintomi della tempesta perfetta, generata dalla pandemia e dalla crisi internazionale. Istituzioni, Accademie, Business e
Società possono contribuire a creare Cultura per farne linguaggio trasversale in favore dei giovani affinché anche loro
possano coronare il sogno della propria vita. Il rispetto dell'economia sociale e dell'intelligenza competitiva  ha
concluso Rotondi ‐ promuove il merito e favorisce il senso di appartenenza nel Lavoro e nel Diritto, indispensabile al
progresso della Società. Condividi su
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Attualità Cronaca Cultura Economia Lavoro Politica Spettacoli Sport

Area B, Morelli: "Governo prenda posizione
contro scelte ideologiche Sala"

 1' di lettura  21/11/2022 - "Tutti pensiamo ad aria

migliore, ma non ci possono smenare aziende e

famiglie" 

POLITICA (Milano). "L'auspicio è che questo

governo, con grande pragmatismo, prenda atto di

una situazione causata da scelte ideologiche del

sindaco Sala e della sinistra per raddrizzare

questa via". Lo ha detto il sottosegretario di Stato

alla Presidenza del Consiglio, Alessandro Morelli, parlando dell'Area B di Milano a margine del

convegno 'Direzione Nord' a Palazzo delle Stelline. "E' evidente che tutti quanti pensiamo ad avere un

ambiente e un'aria migliori, ma non ci possono smenare le aziende e le famiglie che oggi sono in

maggiori difficoltà", ha aggiunto. (Alessandro Boldrini/alanews)

Spingi su        da AlaNews
www.newsby.it
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Attualità Cronaca Cultura Economia Lavoro Politica Spettacoli Sport

San Siro, Boeri: "Nel progetto vincitore lo
stadio è troppo vicino alle case"

 1' di lettura  21/11/2022 - L'architetto: "Intervenire

su piazza Axum, è zona piena di risorse" 

(Milano). "Spostando il tunnel Patrcolo, che passa

sotto lo stadio e che andrà comunque rimesso a

posto,  s i  r iesce a mettere lo stadio in una

posizione secondo me più intelligente di quella

scelta dai progetti vincitori", ovvero "troppo vicino

alle residenze e questo per me è un problema". Lo

ha detto l'architetto Stefano Boeri, presidente di Triennale Milano, parlando del suo progetto 'Stadio

Bosco' per il rifacimento di San Siro, a margine del convegno 'Direzione Nord' in corso a Palazzo delle

Stelline. "Il progetto l'avevo presentato soprattutto per dire che si può fare di meglio usando il progetto

vincitore. Chiaramente è una gara, quindi il vincitore va rispettato", ha aggiunto. (Alessandro

Boldrini/alanews)

Spingi su        da AlaNews
www.newsby.it
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Economia | Rotondi | ' la responsabilità sociale
permetterà superare periodo pericoloso”

Autore : liberoquotidiano

Economia: Rotondi, 'la responsabilità sociale permetterà superare periodo pericoloso” (Di

martedì 22 novembre 2022) Milano, 22 nov. (Adnkronos) - “responsabilità sociale nell'Economia e

cultura come infrastruttura sono le chiavi per uscire dalla tempesta perfetta” così Vito Rotondi

economista che è intervenuto ieri al Palazzo delle Stelline di Milano nell'ambito della IDN Direzione

Nord Una Nuova Stagione a Milano al Palazzo delle Stelline. Rotondi ha spiegato che per superare

il periodo pericoloso in cui viviamo “E' necessario rimuovere il concetto del futuro abbandonato”.

Partecipando al panel su “Diritti e formazione per un Lavoro oltre le crisi”, Rotondi ha ricordato che

la responsabilità sociale nell'Economia è una sintesi tra visioni progressiste e conservatrici. E la
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Mi sorprende che una persona cambi repentinamente così .... Lo

ha detto l'assessore allo Sviluppo Città Metropolitana, Giovani e

Comunicazione di Regione Lombardia, Stefano Bolognini, a

margine della rassegna 'Italia - Direzione Nord' arrivata ... ...

Leggi la notizia
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Prodotti: covid

Luoghi: lombardia italia

Tags: giunta votato in crescita

Bolognini: 'Moratti? Per 2 anni in giunta votato tutto
all'unanimità'
Ansa.it  10 ore fa
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Tags: paura regionali lombardia

Persone: fontana letizia moratti

Organizzazioni: m5s

partito dei verdi

Prodotti: legislatura

Luoghi: europa italia

Tags: elezioni lombarde

elezioni regionali

Persone: giacomo barelli

azione viterbo

Organizzazioni: italia viva

azione carfagna

Luoghi: viterbo napoli

Tags: assemblea nazionale

avvocato

ALTRE FONTI (479)

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura
... Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione
Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano,
rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato
della possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre
...

Ansa.it  -  16 ore fa

Regionali Lombardia, Fontana: 'Moratti? Non ho alcun tipo di paura'
... Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di
Milano, rispondendo a chi gli aveva chiesto se fosse preoccupato della possibilità
che Letizia Moratti possa ...

L'Opinionista  -  16 ore fa

Sarà Fontana a scegliere la data delle elezioni lombarde
Lo stesso schema si ripeterà alle elezioni regionali
(al momento per il terzo polo è candidata Letizia
Moratti, per il centrosinistra con anche +Europa
Pierfrancesco Majorino). Dunque il divorzio in ...

Milano Today  -  16 ore fa

Assemblea nazionale di Azione Carfagna presidente e ok alla federazione con Italia
Viva
...ha poi concluso lanciando la sfida del Terzo Polo per le Regionali che vedrà
Azione sostenere nel Lazio la candidatura di Alessio D Amato (in Lombardia la
candidata sarà invece Letizia Moratti) ...

ViterboNews24  -  18 ore fa

Le proposte di Acampora (PizzAut) ai candidati: sostegno a scuola, lavoro, terapie
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Lo ha detto Arrigo Giana, amministratore delegato Atm, a margine

dell'evento Direzione Nord al Palazzo delle Stelline. Il Governo in

questo momento, da quello che ci risulta, nella bozza di finanziaria

ha previsto 850 milioni circa per il ... ...

Leggi la notizia

Persone: arrigo giana riccardo de corato

Organizzazioni: atm governo

Prodotti: soldi

Luoghi: milano italia

Tags: energia amministratore delegato

Caro energia, Atm batte cassa
Radio Lombardia  59 minuti fa

Persone: arrigo giana

Organizzazioni: governo atm

Prodotti: reti

Luoghi: milano

Tags: passeggeri energia

Persone: arrigo giana

direttore generale

Organizzazioni: atm stazioni

Prodotti: autobus covid

Luoghi: cadorna

Tags: autisti linee rossa

Persone: arrigo giana

direttore generale

Organizzazioni: atm stazioni

Prodotti: covid

Luoghi: milano cadorna

Tags: barriere di protezione bus

Persone: arrigo giana agens

Organizzazioni: atm

trasporto pubblico

Prodotti: soldi fieramilano

Luoghi: milano sala rho

Tags: passeggeri stelle

Persone: de corato

marco granelli

Organizzazioni: atm sindacati

Prodotti: sciopero

Luoghi: milano affori

Tags: mezzi sicurezza

ALTRE FONTI (11)

Caro energia, l'allarme di Atm: "Bollette quadruplicate e passeggeri in calo del 22%,
servono i fondi del governo"

... a fornire il quadro della situazione è Arrigo
Giana, amministratore delegato di Atm , l'azienda
dei trasporti milanesi. "E' chiaro che la somma di
questi due effetti - spiega Giana - ci fa ...

Milano Repubblica  -  1 ora fa

Aggressioni agli autisti, barriere rinforzate su 650 autobus
Arrigo Giana, direttore generale di Atm, durante
un'audizione in una commissione comunale ha
comunque specificato che le aggrssioni gravi
(quelle che finiscono con un infortunio medico)
sono ...

Milano Today  -  19-10-2022

A Milano barriere di protezione rinforzate su 650 bus
"Un altro tema che stiamo discutendo è quello
della presenza, che non è mai mancata, dei nostri
addetti alla security - ha spiegato il direttore
generale di Atm Arrigo Giana in commissione al
Comune ...

Ansa.it  -  18-10-2022

Meno passeggeri e bollette alle stelle, i tormenti di Atm
Lo ha detto il presidente di Agens e ad di Atm,
Arrigo Giana, intervenendo alla Next Mobility
Exhibition', a Rho, alla FieraMilano. 'Oggi siamo a
un - 25% ma un 15% in meno sarà fisiologico. La
crisi ...

Radio Lombardia  -  12-10-2022

Sciopero dei mezzi, traffico in tilt a Milano
Tempo fa l'ex assessore alla Mobilità Marco
Granelli, oggi alla Sicurezza, in una commissione a
Palazzo Marino era arrivato a dire, supportato dal
direttore generale di ATM Arrigo Giana che il ...

Radio Lombardia  -  16-9-2022

Gru sulla metro a Bussero, treni ancora fermi tra Cernusco e Gessate
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Economia - Ospite al palazzo delle Stelline di Milano per l'evento

'Direzione Nord', il ministro dell'Ambiente e della Sicurezza

energetica ha spiegato che il prossimo anno reperire le risorse in

vista dei mesi freddi sarà più difficile a causa della ... ...

Leggi la notizia

Persone: gilberto pichetto ministro dell'ambiente

Organizzazioni: pichetto fratin snam

Prodotti: gas meteo

Luoghi: italia milano

Tags: inverno stoccaggio

Gas, Pichetto Fratin: "Preoccupa situazione
stoccaggio per inverno 2023"
SKY Tg24  1  27 minuti fa

Persone: gilberto pichetto

Organizzazioni: cdm

direzione nord

Prodotti: energia elettrica

Luoghi: italia milano

Tags: abbonati

abbonamento annuale

Persone: pichetto fratin

gilberto pichetto fratin

Organizzazioni:

consiglio europeo cdm

Prodotti: gas

Tags: cap nazionale price

ALTRE FONTI (25)

Arriva in Consiglio dei ministri il tetto di 180 euro/MWh per le rinnovabili -
In Italia sta per arrivare il tetto ai ricavi europeo per i
produttori di energia elettrica con impianti a fonti
rinnovabili. Ad annunciare la misura è stato il nuovo
ministro della Sicurezza ...

QualEnergia.it  -  41 minuti fa

Caro - bollette, Pichetto Fratin prepara il price cap nazionale
Sull'approvvigionamento di energia, ha detto il
ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica,
Gilberto Pichetto Fratin , a margine di un incontro,
"per quanto riguarda i quantitativi, forse non ...

LaNotiziaGiornale.it  -  54 minuti fa

Più rinnovabili, meno termoelettrico ma l'energia da carbone resiste in Italia
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Direzione Nord", l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di

Milano. Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i

docenti , gli studenti e i beni pubblici", ha proseguito il ministro

sottolineando che "c'è anche il tema ... ...

Leggi la notizia

Persone: giuseppe valditara flc cgil

Organizzazioni: scuole ansa

Luoghi: milano lazio

Tags: alunni violenti lavori sociali

Il ministro Valditara sulla scuola: "Lavori sociali per
alunni violenti". Le reazioni
Gazzetta del Sud - Online  85067  1 ora fa

Persone: giuseppe valditara

Organizzazioni: scuole

Luoghi: milano

Tags: lavori alunni violenti

Persone: giuseppe valditara

Organizzazioni: direzione nord

Luoghi: italia milano

Tags: lavori sociali episodi

Persone: giuseppe valditara

Organizzazioni: direzione nord

Luoghi: italia milano

Tags: lavori sociali violenza

Persone: giuseppe valditara

Organizzazioni: scuole

leggi anche colombia

Luoghi: rovigo bari

Tags: lavori studenti

Persone: giuseppe valditara

Organizzazioni: scuole

direzione nord

Luoghi: italia milano

Tags: studenti sanzioni

ALTRE FONTI (227)

Scuola, Valditara "Lavori socialmente utili per alunni violenti"
MILANO " Il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, immagina di
affrontare il problema degli episodi di violenza in classe "anche prevedendo
forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno la
capacità di ...

il Denaro.it  -  2 ore fa

Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole
Così il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a
'Italia - Direzione Nord', l'evento organizzato al
Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', ...

Espansione TV  -  3 ore fa

Valditara: 'Lavori sociali per chi non rispetta le regole'
Così il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a
'Italia - Direzione Nord', l'evento organizzato al
Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', ...

Ansa.it  -  3 ore fa

Scuola, Valditara: "Mandare gli alunni violenti ai lavori socialmente utili"
commenta A scuola si registrano sempre più episodi di violenza nei confronti del
corpo docenti , spesso ad opera degli stessi studenti. E sulla questione si sta
muovendo il ministro Giuseppe Valditara secondo cui la soluzione contro la
violenza in classe deve prevedere 'forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di rispettare le regole'. E ...

TGCom24  -  5 ore fa

Scuola, gli studenti non rispettano le regole? Il ministro: li mandiamo a lavorare
Così il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a
'Italia - Direzione Nord', l'evento organizzato al
Palazzo delle Stelline di Milano. 'Dobbiamo ridare ...

Live Sicilia  -  5 ore fa

Violenza nelle scuole? La proposta del ministro dell'Istruzione: "Lavori socialmente
utili"
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Politica - Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una

soluzione 'anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei

confronti di quegli studenti che non .... Direzione Nord", l'evento

organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. ... ...

Leggi la notizia

Persone: giuseppe valditara flc cgil

Organizzazioni: scuole ansa

Luoghi: milano lazio

Tags: lavori sociali alunni

Il ministro Valditara sulla scuola: 'Lavori sociali per
alunni violenti'. Le reazioni
Gazzetta del Sud  79774  7 ore fa

Persone: giuseppe valditara

giorgia meloni

Organizzazioni: scuole serie a

Prodotti: soldi

Luoghi: milano

Tags: studenti violenti prof

Persone: giuseppe valditara

Tags: pugno di ferro utili

ALTRE FONTI (44)

Lavoratori socialmente utili per gli studenti violenti e più soldi ai prof: la scuola
secondo Valditara

Lavori socialmente utili per gli studenti protagonisti
di aggressioni, offese e bullismo perché 'non si
può andare avanti così'. E' quanto rilancia
Giuseppe Valditara , ministro dell'Istruzione e del ...

Il Riformista  -  7 ore fa

Valditara, pugno di ferro: "Lavori socialmente utili", chi vuole punire
Pugno di ferro di Giuseppe Valditara . Il ministro
dell'Istruzione e del Merito non intende lasciare
impunite le violenze in classe. E così ecco che
propone 'una soluzione'. 'Per contrastare gli ...

QuotidianoLibero  -  7 ore fa

Scuola, ministro Valditara: 'Lavori socialmente utili per gli alunni che non hanno la
capacità di rispettare le regole'
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Persone: alessandro bruni

chiara ludovisi

Organizzazioni:

ministero della salute

istituto neurologico carlo besta

Prodotti: pandemia covid

Luoghi: italia europa

Tags: coma disabilità

Persone: giorgia meloni

silvio berlusconi

Organizzazioni: governo

forza italia

Prodotti: mes imposta

Luoghi: italia bari

Tags: tecnici

politici di lungo corso

Persone: giorgia meloni

raffaele fitto

Organizzazioni: governo

forza italia

Prodotti: pnrr made in italy

Luoghi: italia

Tags: miglioverde finanziario

Persone: giorgia meloni

sergio mattarella

Organizzazioni: fdi governo

Prodotti: turismo made in italy

Luoghi: italia

Tags: difesa armi

Politica - Italia Direzione Nord, a tu per tu con il ministro per le

Disabilità Alessandra Locatelli alla Fondazione Stelline L'articolo

Locatelli: rivedere le norme sulla disabilità proviene da True ... ...

Leggi la notizia

Persone: locatelli alessandra locatelli

Organizzazioni: fondazione stelline l direzione nord

Luoghi: true italia

Tags: disabilità

Locatelli: rivedere le norme sulla disabilità
True news  8540  46 minuti fa
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DAI BLOG (-14)

La disabilità in coma e dopo il coma
...deve essere inclusa nelle legge 227/2021 sulla
disabilità, che deve essere attuata entro agosto
2023: allora, in assenza di decreti, perderemo i
soldi destinati a questa norma. La ministra
Locatelli ...

Madrugada  -  28-10-2022

Il governo Meloni: dai tecnici di alto livello ai politici di lungo corso
L'età media dei Ministri è di 60.58 anni, la più
giovane è Alessandra Locatelli (Disabilità) di 46
anni, a cui seguono Matteo Salvini (Infrastrutture e
Vicepresidente del Consiglio) e Francesco ...

ComeDonChisciotte  -  23-10-2022

Ecco tutti i ministri del governo di Giorgia Meloni - Miglioverde
...   Anna Maria Bernini Lavoro e Politiche Sociali:  
Marina Calderone Beni Culturali:   Gennaro
Sangiuliano Famiglia, Natalità e Pari Opportunità: 
Eugenia Roccella Disabilità:   Alessandra Locatelli
...

miglioverde  -  21-10-2022

Il nuovo governo Meloni risuscita la terminologia autarchica e affida Difesa e
Turismo a imprenditori del ramo delle armi e degli ombrelloni

... al Pnrr e alla Coesione; Andrea Abodi allo Sport e
Giovani; Eugenia Roccella (Fdi) alla Famiglia,
Natalità e Pari Opportunità; Alessandra Locatelli
(Lega) alla Disabilità; Elisabetta Casellati (Fi) ...

FarodiRoma  -  21-10-2022

Ci siamo! E' (NATO) il governo Meloni
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Persone: fabrizio saccomanno

ludovico ariosto

Organizzazioni:

the windward passages orchestra

orchestre national de bordeaux

Prodotti: festival danza

Luoghi: reggio emilia valli

Tags: cavallerizza scena

Persone: kunzru lacrime

amy winehouse

Organizzazioni: il saggiatore

moderna

Prodotti: canzoni jazz

Luoghi: milano texas

Tags: blues musica

Persone: chiara buratti

massimo cotto

Organizzazioni: rolling stones

cmc

Prodotti: rock brani

Luoghi: isola di melville

Tags: decamerock giornalista

Persone: kim puch nick ut

Organizzazioni:

associated press ospedale

Prodotti: premio pulitzer auto

Luoghi: vietnam cuba

Tags: foto dolore

Economia - Milano: nell'ambito di Italia Direzione Nord - A True Event, incontro dal

titolo 'Una nuova stagione per l'ambiente'. Partecipa, tra gli altri, Gilberto Pichetto

Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica. - Genova: ... ...

Leggi la notizia

Persone: mirja cartia

carlo bonomi

Organizzazioni: confindustria

revo insurance

Prodotti: il sole 24 ore quotazione

Luoghi: milano italia

Tags: morning asero

Morning note: l'agenda di lunedi' 21 novembre
Borsa Italiana  462538  44 minuti fa

CONDIVIDI QUESTA PAGINA SU

Facebook Twitter Invia RSS

Milano

Roma

Napoli

Bologna

Venezia

Torino

Bari

Palermo

Firenze

Genova

Catanzaro

Ancona

Trieste

L'Aquila

Perugia

Cagliari

Trento

Potenza

Campobasso

Aosta

CITTA'
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DAI BLOG (-14)

FESTIVAL D'AUTUNNO, DA PALERMO A REGGIO EMILIA
E' il programma di Hystrio Festiva l che si tiene a
 Milano dedicato alla scena italiana under 35.
..."Apology" con Bussotti anche in veste di cineasta
("Tempo Reale" ) il 23 ottobre e " Sunday Morning ...

gliSTATIGenerali  -  17-9-2022

I Put a Spell On You: Blues nero, lacrime bianche
di Sandro Moiso Hari Kunzru, Lacrime bianche, Il
Saggiatore, Milano 2018, pp. 332, 22,0 euro Believe
I buy a graveyard of my own Believe I buy a
graveyard of my ...il lavoro (il "monday" o "morning"
...

Carmilla on line  -  13-7-2022

Decamerock. Storie di rock e dannazione
Ascoltiamo così Sunday morning di Lou Reed , End
of the night dei Doors , Love will tear us apart ...
GianLuigi Bozzi Teatro Carcano - Milano
Decamerck 7 maggio 2022 Un progetto di
Massimo Cotto Con ...

mentinfuga  -  14-5-2022

Il dolore e il perdono oltre l'immagine
... la marcia di Mickey Mouse in Full Metal Jacket o il
grido di Robin Williams in Good Morning ... Per
questo quando  Than Thao Ly thi e suo marito
Sergio Mandelli ( che hanno allestito a Milano la
mostra ...

Costanza Miriano  -  7-5-2022

Erotizzare il lavoro e vivere felici

Termini e condizioni d'uso - Contattaci

Conosci Libero Mail?
Sai che Libero ti offre una mail
gratis con 5GB di spazio cloud
su web, cellulare e tablet?

Scopri di più
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IL MINISTRO VALDITARA: “RIDARE RISPETTO A
INSEGNANTI, STUDENTI E BENI PUBBLICI”
21 NOVEMBRE 22 / SCRITTO DA: AMALIA VINGIONE

IL MINISTRO VALDITARA: “RIDARE RISPETTO A INSEGNANTI,
STUDENTI E BENI PUBBLICI” E LAVORI SOCIALMENTE UTILI PER
GLI STUDENTI TEPPISTI
Il ministro dell’Istruzione e del merito Giuseppe Valditara, durante la diciassettesima edizione di “Italia Direzione Nord”, in corso a
Milano, ha parlato della sua idea di scuola e quali sono le mosse che è pronto a mettere in campo.

“Mi interessa – ha esordito il ministro – poco che ci sia una riforma a mio nome, ho una strategia riformatrice molto ampia perché la scuola
italiana ha bisogno di tanti passaggi. Un tema all’ordine del giorno che sta a cuore a tutta la comunità scolastica è la sburocratizzazione,
la semplificazione. C’è un peso di adempimenti, oneri, regole da affrontare”.

Altro tema affrontato, oltre a quello della sicurezza, è quello dell’autonomia, per cui ha detto: “credo che ci saranno sicuramente i tempi
per fare una buona riflessione e per trovare delle soluzioni utili per la scuola italiana e per i territori”.

“Poi – continua il ministro – c’è la grande sfida della filiera dell’istruzione tecnico-professionale, abbiamo gli ITS e dobbiamo sostanziarli,
dobbiamo far sì che divenga un percorso formativo di serie A”. E continua: “Anche sull’edilizia scolastica insisto parecchio, le tragedie non
devono più avvenire. Dobbiamo lanciare un grande piano su questo tema”.

361NEWS
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Leggi anche: IL DEPUTATO ABOUBAKAR SOUMAHORO IN LACRIME SUI
SOCIAL. ECCO PERCHÉ
Il ministro Valditara ha poi messo l’accento sulla questione relativa ai ruoli di docenti e rispetto delle regole per gli alunni: “Dobbiamo
puntare su due temi fondamentali: ridare autorevolezza ai docenti e il rispetto a insegnanti, studenti e beni pubblici. Benissimo i dibattiti
studenteschi, ma i beni pubblici vanno rispettati. Il tema dell’autorevolezza passa sicuramente da un aumento dei livelli retributivi
dei docenti, ma va perseguito anche da altri punti di vista, come responsabilizzare le famiglie o prevedendo anche delle forme diverse
di sanzioni nei confronti di studenti che non hanno la capacità di rispettare le regole ed essere responsabili”. Sul rispetto
delle regole, secondo il neo ministro dell’Istruzione, sono efficaci “i lavori socialmente utili“.

Il ministro sui Neet, ovvero quei giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, ha detto: “Lancerò una proposta nei
prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quanto mento a un obbligo formativo, non possiamo accettare che centinaia di
migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società, questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la nostra gioventù:
ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che galleggiano e noi li dovremo intervenire”.

Importante è la valorizzazione degli istituti professionali: “Serve che l’istruzione tecnico-professionale sia un percorso formativo di serie A
e non di serie B come è stato spesso considerato, il 45% delle richieste lavorative delle imprese è disatteso perché mancano le qualifiche
adeguate che corrispondono a un milione e 200 mila posti di lavoro: la sfida è che quei posti vengano occupati”.

Fonte immagine: https://www.facebook.com/giuseppevalditara01/photos/117621214422104
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di Annalisa Cretella

S C U O L A  B U L L I S M O  G I U S E P P E  V A L D I T A R A

aggiornato alle 19:30 21 novembre 2022   

HOME > CRONACA

Il ministro dell'Istruzione propone di
mandare gli alunni violenti ai lavori
socialmente utili
Sui Neet, quei giovani che non frequentano una scuola, nè ricevono formazione, il ministro ha
anticipato che lancerà "una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno a un obbligo formativo"

tempo di lettura: 2 min

AGI - Lavori socialmente utili per quegli studenti che in classe hanno atteggiamenti violenti. È un'ipotesi cui sta

© Phanie / Agf - Bullismo

 agi live Accordo tra i Carabinieri e il MIT di Boston per il monitoraggio ambientale18:04 17:39ESPANDI E M B E D

Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori socialmente utili   T f b s d iMENU
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pensando il ministro dell'istruzione Giuseppe Valditara, intervenuto al convegno Direzione Nord. Occorre trovare

una soluzione agli episodi di violenza in classe "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di

quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole - detto il ministro - una cosa che mi è sempre parsa

molto utile, sono i lavori socialmente utili".

"Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti , rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici - ha aggiunto -

C'è anche il tema dei docenti che devono essere sempre consapevoli del ruolo che hanno e che passa anche da

un aumento del livello retributivo".

Per trovare delle soluzioni al problema della violenza in classe si sta lavorando all'istituzione di "un tavolo" che

prenda in considerazione sia la didattica personalizzata, lo psicologo, sanzioni più efficaci, o la chiamata alla

responsabilità dei docenti, famiglie e ragazzi.

Sui Neet, giovani che non frequentano una scuola, nè ricevono formazione, il ministro ha anticipato

che lancerà "una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo

formativo".

"Non possiamo accettare - ha aggiunto - che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della

società. Questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la nostra gioventù: ragazzi che non hanno la voglia di

vivere e che galleggiano. Noi è lì che dovremo intervenire".

 

Serve una soluzione per contrastare gli episodi di #violenza  in

#classe , prevedendo delle sanzioni nei confronti degli #studenti  che

non rispettano le #regole : una cosa che mi è sempre parsa molto

valida sono i #lavori socialmente utili. L’ho detto oggi a “Italia-

Direzione Nord”. pic.twitter.com/6SufmJFcYy

— Giuseppe Valditara (@G_Valditara) November 21, 2022

A R T I C O L I  C O R R E L A T I

Sempre più bambini vittime di abusi sessuali
nelle scuole

Nei primi sei mesi di quest'anno 43 i casi di violenze sessuali
commesse negli istituti scolastici, con un incremento del
54% rispetto all'anno precedente. I ragazzi con meno di 14
anni subiscono anche "l'abuso dei mezzi di correzione" più
che nello stesso periodo del 2021. I dati nel report annuale
del Servizio analisi criminale del dipartimento di pubblica
sicurezza

Trovato l'accordo sul contratto degli
insegnanti: a dicembre 2.000 euro di arretrati

Subito 100 euro in più al mese in busta paga che a regime
diventeranno 120. L'intesa politica è stata siglata dopo circa
sette ore di confronto e coinvolge 1 milione e 200mila
lavoratori

L'importanza di leggere libri a voce alta ai figli
prima di dormire

Il pedagogo Mata: “A volte sembra che la lettura
corrisponda solo a un'area speciale, la scuola, ma non è
così. La scuola ha un ruolo importante, ma l'ambiente
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Area B, Morelli: “Governo prenda
posizione contro scelte ideologiche
Sala”

Politica

21 Novembre 2022    0 1  0

 Share on Facebook  Share on Twitter  

Area B, Morelli: “Governo prenda posizione contro scelte ideologiche Sala”

“Tutti pensiamo ad aria migliore, ma non ci possono smenare aziende e famiglie”

POLITICA (Milano). “L’auspicio è che questo governo, con grande pragmatismo, prenda atto

di una situazione causata da scelte ideologiche del sindaco Sala e della sinistra per

raddrizzare questa via”. Lo ha detto il sottosegretario di Stato alla Presidenza del Consiglio,

Alessandro Morelli, parlando dell’Area B di Milano a margine del convegno ‘Direzione Nord’

a Palazzo delle Stelline. “E’ evidente che tutti quanti pensiamo ad avere un ambiente e

un’aria migliori, ma non ci possono smenare le aziende e le famiglie che oggi sono in

maggiori di icoltà”, ha aggiunto. (Alessandro Boldrini/alanews)

Se non sei abbonato e vuoi acquistare questo video clicca qui

Si è verificato un errore.

Prova a guardare il video su www.youtube.com oppure attiva JavaScript se è disabilitato nel browser.
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Bonus matrimoni, Maran (Pd): “Priorità
a bollette, poi si pensi a parrucchiere”

Politica
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Bonus matrimoni, Maran (Pd): “Priorità a bollette, poi si pensi a parrucchiere”

“Autonomia? Sorpreso che Lega abbia totalmente abbandonato questa battaglia”

POLITICA (Milano). “Pensiamo alla stupidaggine di prevedere dei soldi per il bonus dei

banchetti ai matrimoni quando le persone nei quartieri popolari fanno fatica a pagare le

bollette: ma diamine, ci sarà un tema di priorità in questo Paese? Allora prima si occupino

delle bollette dei quartieri popolari e poi, se ci sono soldi, capiamo chi paga il parrucchiere il

giorno del matrimonio”. Lo ha detto l’assessore alla Casa del Comune di Milano,

Pierfrancesco Maran, a margine del convegno ‘Direzione Nord’ in corso a Palazzo delle

Stelline. Parlando della riforma dell’autonomia, Maran si è detto “sorpreso dal fatto che è

una battaglia totalmente dimenticata dalla destra: sono nati attorno a quello, ma oggi per la

Lega non è più un tema centrale”. (Alessandro Boldrini/alanews)

Se non sei abbonato e vuoi acquistare questo video clicca qui

Si è verificato un errore.

Prova a guardare il video su www.youtube.com oppure attiva JavaScript se è disabilitato nel browser.
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San Siro, Boeri: “Nel progetto vincitore
lo stadio è troppo vicino alle case”

Cronaca
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San Siro, Boeri: “Nel progetto vincitore lo stadio è troppo vicino alle case”

L’architetto: “Intervenire su piazza Axum, è zona piena di risorse”

(Milano). “Spostando il tunnel Patrcolo, che passa sotto lo stadio e che andrà comunque

rimesso a posto, si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo me più intelligente di

quella scelta dai progetti vincitori”, ovvero “troppo vicino alle residenze e questo per me è

un problema”. Lo ha detto l’architetto Stefano Boeri, presidente di Triennale Milano,

parlando del suo progetto ‘Stadio Bosco’ per il rifacimento di San Siro, a margine del

convegno ‘Direzione Nord’ in corso a Palazzo delle Stelline. “Il progetto l’avevo presentato

soprattutto per dire che si può fare di meglio usando il progetto vincitore. Chiaramente è

una gara, quindi il vincitore va rispettato”, ha aggiunto. (Alessandro Boldrini/alanews)

Se non sei abbonato e vuoi acquistare questo video clicca qui

Si è verificato un errore.

Prova a guardare il video su www.youtube.com oppure attiva JavaScript se è disabilitato nel browser.
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a d v

lunedì, 21 novembre 2022

Comuni: Bolzano Merano Laives Bressanone

Salute e Benessere Viaggiart Scienza e Tecnica Ambiente ed Energia Terra e Gusto Qui Europa Immobiliare

Le ultime
18:05 In Cdm dl Iva, accise

carburanti e sosteg… Marche
Marche

18:04 Manovra: si lavora anche a dl
 iscale collegato

Home page >  Italia-Mondo >  Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho...

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho
alcun tipo di paura
'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'

Lombardia

21 novembre 2022

 MILANO

I più letti

Leggi / Abbonati
Alto Adige

Altre località

Cronaca Italia-Mondo Economia Sport Cultura e Spettacoli Foto Video Prima pagina

L'inverno scalda i motori, attesi 30
centimetri di neve in Alto Adige

Nella casa degli orrori, dove Benno
Neumair uccise i genitori - Il podcast

Via Barletta, furto in casa. Migliaia di
euro di bottino 

Maltempo, allerta gialla in Alto
Adige: nevicate in fondovalle

Notte di controlli per i carabinieri in
Alto Adige: impiegate 55 pattuglie e
l’elicottero
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Non

sono mai preoccupato dalle elezioni
che sono un metodo di democrazia

nel quale si confrontano idee

diverse. Non ho nessun tipo di

paura": lo ha detto il presidente della

Regione Lombardia, Attilio Fontana,

a margine dell'evento 'Direzione

Nord' al Palazzo delle Stelline di

Milano, rispondendo a chi gli ha

chiesto se è preoccupato della

possibilità che Letizia Moratti possa

sottrarre voti al centrodestra.

(ANSA).

Lombardia

Raccomandato da

Fienile in fiamme in valle Aurina,
oltre 150 vigili del fuoco in azione
nella notte

Video
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lunedì, 21 novembre 2022

Comuni: Bolzano Merano Laives Bressanone

Salute e Benessere Viaggiart Scienza e Tecnica Ambiente ed Energia Terra e Gusto Qui Europa Immobiliare

Le ultime
18:57 Fonti, dai ministri Ue non è
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Valditara,lavori sociali per chi non rispetta
regole
Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet

21 novembre 2022
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Contro

gli episodi di violenza in classe serve

trovare una soluzione "anche

prevedendo forme diverse di

sanzioni nei confronti di quegli

studenti che non hanno capacità di
rispettare le regole: una cosa che mi

è sempre parsa molto utile sono i

lavori socialmente utili". Così il

ministro dell'Istruzione e del Merito,

Giuseppe Valditara, durante il suo

intervento a 'Italia - Direzione Nord',

l'evento organizzato al Palazzo delle

Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che non studiano né lavorano né

ricevono formazione, il ministro ha detto: "lancerò una proposta nei prossimi

aggiorni af inché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo

formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano

alle spalle delle famiglie e della società". (ANSA).

Fienile in fiamme in valle Aurina,
oltre 150 vigili del fuoco in azione
nella notte

Video
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Sgarbi sbotta: "Un cinese e un americano
vogliono distruggere un monumento. È
inaccettabile"

Nell'incontro di chiusura di "Italia Direzione Nord", Vittorio Sgarbi ha lanciato un

duro attacco contro i presidenti di due club italiani.

Già qualche giorno fa, Vittorio Sgarbi aveva affrontano così la questione stadio di San

Siro in una diretta Twitch su calciomercato.it: "I proprietari vanno contro la volontà dei

milanesi. Dico vandali non per offenderli, ma perché il patrimonio storico che il Meazza

rappresenta è un dato che non riguarda loro. Il sindaco ha fatto una scelta totalmente

sbagliata, ispirata da due proprietari di calcio. Sono un Sottosegretario che ha una

posizione politica e la esprimo liberamente, quando ho letto i fatti ho richiamato la legge e

questo edificio merita il vincolo storico". 

Non contento, il Sottosegretario alla Cultura si è scatenato collegandosi da Montecitorio

Inter Napoli

Inter-Napoli, i precedenti

Serie A, mercoledì 4 gennaio alle 20:45



 Giuseppe Biscotti

 21 NOV 2022 22:32

 Pubblicata in Altre notizie
A+ A+A+

Prossima partita del Napoli 
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HOME POLITICA ECONOMIA ESTERI CRONACA SPORT SOCIALE CULTURA SPETTACOLO VIDEO

CHI SIAMO LA REDAZIONE      CERCA AREA CLIENTI

Lunedì 21 Novembre 2022

ALTRE SEZIONI REGIONI

SPECIALI Libia-Siria Asia Nuova Europa Nomi e nomine Crisi Climatica Rubrica Sci-Tech  

Home Politica Lombardia, Fontana: asse diretto con governo per riforma sanità

REGIONALI Lunedì 21 novembre 2022 - 15:19

Lombardia, Fontana: asse diretto
con governo per riforma sanità
Defiscalizzare professioni in zone in concorrenza con Svizzera

Milano, 21 nov. (askanews) – Tra i

primi atti di un eventuale Fontana Bis alla guida della Regione Lombardia, il
presidente uscente indica la prosecuzione della riforma sanitaria attraverso
una maggiore collaborazione con il governo, “un asse più diretto che ci dia
garanzie sia in merito di finanziamento sia di ricerca di ampliamento del
numero di medici e infermieri”. 

Sempre con il governo – ha aggiunto Fontana intervistato durante un evento di
Direzione nord al Palazzo delle Stelline a Milano- occorre intervenire in zone
della Lombardia “che subiscono la concorrenza della Svizzera, con misure di
carattere fiscale per evitare che tanti medici, infermieri ma anche tanti
imprenditori non superino il confine per svolgere la loro attività
imprenditoriale, depauperando il nostro territorio. Queste – ha detto – sono
cose che devono essere decise subito”. “Basterebbe che in certe categorie
professionali ci fossero defiscalizzazioni – ha aggiunto – la possibilità di
mettere qualche euro in più in busta paga, altrimenti vanno di là tutti. Noi
formiamo e ci impoveriamo”. “Queste – ha osservato – sono cose che a Roma
si percepiscono un po’ poco”. 

VIDEO

Tumori, in Piemonte torna Tour
della prevenzione nelle
Università

 'La crisi russo-ucraina, 
cronologia degli avvenimenti' 

a cura del Servizio Studi della Camera

Speciale Ucraina 
notizie askanews



21 nov 2022 ore 12:56 - Ucraina,
Stoltenberg: non sottovalutare la Russia,
sarebbe un errore 
Malgrado sconfitte, ha notevoli "capacità

militari e molte truppe"

21 nov 2022 ore 12:52 - Kiev: Raid su
Zaporizhzhia tattica russa per congelare
Ucraina 
Attacchi aerei come campagna di genocidio

21 nov 2022 ore 12:32 - Procuratore
Ucraina: trovati quattro luoghi di tortura a
Kherson 
Utilizzati da forze russe durante occupazione
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CONDIVIDI SU:

Fontana ha anche sostenuto che occorre occuparsi delle aree interne,
“proseguendo quella visione di ampio respiro che abbiamo presentato in
questi mesi. Questo è l’argomento più importante – ha detto – interessa tanti
territori. Evitare che ci siano zone del nostro territorio zone meno privilegiate
delle altre”. 

ARTICOLI CORRELATI:

Ti potrebbe interessare anche

I media ucraini lanciano il mistero della teiera di Putin
Milano, 6 mar. (askanews) – Il diavolo si nasconde nei dettagli, si dice. In questo caso per i media
ucraini il diavolo si nasconde sul riflesso su una teiera: sarebbe infatti in quello la dimostrazione che
il ritorno del leader russo Vladimir Putin tra la gente – nell’ormai noto incontro con il personale…

(askanews.it)

Spazio, Esa: “Il 2023 l’anno di
Ariane 6, ora i test combinati”

Ronaldo: “Il rapporto con lo Utd
non incide sul Portogallo”

Le immagini del lancio del
“missile mostro” della Corea del
Nord

Trento, Mercatini di Natale:
buon vivere e cura dell’ambiente
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Il ministro dell’Istruzione propone di
mandare gli alunni violenti ai lavori
socialmente utili
 21 Novembre 2022   Audiopress   cronaca   0

AGI – Lavori socialmente utili per quegli studenti che in classe hanno atteggiamenti
violenti. È un’ipotesi cui sta pensando il ministro dell’istruzione Giuseppe Valditara,
intervenuto al convegno Direzione Nord. Occorre trovare una soluzione agli episodi di
violenza in classe “anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di rispettare le regole – detto il ministro – una cosa che
mi è sempre parsa molto utile, sono i lavori socialmente utili“.

“Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni
pubblici – ha aggiunto – C’è anche il tema dei docenti che devono essere sempre
consapevoli del ruolo che hanno e che passa anche da un aumento del livello retributivo”.

Serve una soluzione per contrastare gli episodi di #violenza in #classe, prevedendo
delle sanzioni nei confronti degli #studenti che non rispettano le #regole: una cosa
che mi è sempre parsa molto valida sono i #lavori socialmente utili. L’ho detto oggi a
“Italia-Direzione Nord”. pic.twitter.com/6SufmJFcYy

— Giuseppe Valditara (@G_Valditara)
November 21, 2022

Per trovare delle soluzioni al problema della violenza in classe si sta lavorando
all’istituzione di “un tavolo” che prenda in considerazione sia la didattica personalizzata,
lo psicologo, sanzioni più efficaci, o la chiamata alla responsabilità dei docenti, famiglie e
ragazzi.

Verbania, cadavere ritrovato nel torrente
San Bernardino

Incidente ad Arona: cade dalla bici,
anziana ferita gravemente

A lezione dal filosofo Pagani su
”Educazione dei ragazzi e immaginario
filmico” . VIDEO

“Piantare dove si può e gestire dove si
deve, qualche considerazione per la
Giornata degli Alberi”

Volano Vogogna e Ornavassese. Il Villa cede
alla Crevolese FOTO
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 PREVIOUS
“Nel Lazio dati all’agricoltore gli
strumenti per custodire
l’ambiente”

NEXT 
Wang: “La Cina è pronta a più

investimenti e import dall’Italia”

Sui Neet, giovani che non frequentano una scuola, nè ricevono formazione, il ministro ha
anticipato che lancerà “una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno a un obbligo formativo”.

“Non possiamo accettare – ha aggiunto – che centinaia di migliaia di giovani vivano alle
spalle delle famiglie e della società. Questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la
nostra gioventù: ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che galleggiano. Noi è lì che
dovremo intervenire”.
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ULTIM'ORA
Consulta l'ultim'ora relativa alla Borsa italiana e ai mercati azionari internazionali

07:05 21/11/2022

### Morning note: l'agenda di lunedi' 21 novembre

(Il Sole 24 Ore Radiocor Plus) - Roma, 21 nov - - Milano: Cerimonia di quotazione di REVO Insurance. -

Milano: nell'ambito di Italia Direzione Nord - A True Event, incontro dal titolo 'Una nuova stagione per

l'ambiente'. Partecipa, tra gli altri, Gilberto Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza

Energetica. - Genova: Assemblea Confindustria Genova. Partecipa, tra gli altri, Carlo Bonomi, presidente

Confindustria. - Milano: in occasione della chiusura della Settimana della Cultura d'Impresa, evento 'L'anima

dell'Impresa. Viaggio nell'Italia che produce', co-organizzato da Confindustria, Il Sole 24 ORE e Museimpresa.

Partecipano, tra gli altri, Carlo Bonomi, presidente Confindustria; Mirja Cartia d'Asero, a.d. Il Sole 24 ORE. -

Cina: Tasso prime rate a 1-5 anni, novembre. - Germania: prezzi alla produzione, ottobre. Red- (RADIOCOR)

21-11-22 07:05:54 (0005)NEWS 3 NNNN

Dati ritardati. Dati forniti da vwd group Ital ia  - Fonte dati: Borsa Italiana e Mercati Internazionali

07:05 21/11/2022

### Morning note: l'agenda di lunedi'
21 novembre

17:39 18/11/2022

Borsa: Europa chiude in rialzo con
occhi alla Bce, Milano +1,4% con auto
e utility
16:18 18/11/2022

Twitter: nel caos dopo pioggia
dimissioni, uffici chiusi e tesserini
sospesi

300

TECNOLOGIA

IMMOBILI

62

Borsa Italiana Mercati Internazionali EuroTLX Fondi Cambio Valuta 

ULTIM'ORA >

 L’ECONOMIA PER TE

Bonus Pos, tra credito d’imposta e
rimborso da 300 euro. Ecco come
richiederlo

Come funziona il bonus pc ed Internet:
fino a 500 euro. Ecco come si richiede

Superbonus, guida per rifare casa a
spese di Fisco (e banca)

Pensioni, ipotesi doppia uscita: a 62
anni per lavori gravosi, soglia minima
a 64

 

AZIONI  WARRANTS  OBBLIGAZIONI  ETF-ETC

FTSE MIB FTSE IT All Share CAC 40 +1,04% DAX 40 +1,16% FTSE 100 +0,53% Dow Jones +0,59% NASDAQ 0% Spread BTP-Bund 188,00 AEX +0,59% >

0 7 : 0 5 ### Morning note: l'agenda di
lunedi' 21 novembre

1 7 : 3 9 Borsa: Europa chiude in rialzo
con occhi alla Bce, Milano +1,4% con

1 6 : 1 8 Twitter: nel caos dopo pioggia
dimissioni, uffici chiusi e tesserini sospesi

1 6 : 0 7 Usa: superindice economia
-0,8% a ottobre, peggio delle stime

RISPARMI, MERCATI, IMPRESE

  ABBONATI  LOGIN

Cashback  Manovra 2021  Casa, mutui e affitti  Ecobonus

FINANZA BORSA E FONDI RISPARMIO TASSE CONSUMI CASA LAVORO PENSIONI IMPRESE MODA OPINIONI EVENTI PROFESSIONISTI EURACTIV
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///  LOMBARDIA  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Lombardia

Bolognini: Moratti? per 2 anni giunta votato tutto all'unanimità
di COM-DIV

Mi sorprende che una persona cambi repentinamente così idea

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Per circa due anni la giunta ha sempre votato all'unanimità tutte le delibere

credendo in quello che votava e portando avanti una serie di interventi che hanno permesso alla Lombardia di

uscire dal Covid ed essere oggi la prima Regione d'Italia. Mi sorprende che una persona, dopo aver votato per

un anno e 8 mesi ogni delibera, cambi repentinamente così idea". Lo ha detto l'assessore allo Sviluppo Città

Metropolitana, Giovani e Comunicazione di Regione Lombardia, Stefano Bolognini, a margine della rassegna

'Italia - Direzione Nord' arrivata alla diciassettesima edizione e organizzata al Palazzo delle Stelline di Milano,

commentando la candidatura con il Terzo polo di Letizia Moratti, ex vicepresidente di Regione Lombardia. "Noi

andiamo avanti e siamo contenti perché la Lombardia vive dei trend immobiliari, demografici e commerciali

straordinari - ha concluso Bolognini - se Letizia Moratti non si sente parte di questo percorso di crescita deve

farsi un esame di coscienza". (ANSA).

Edizione digitale Newsletter Segnala Necrologie Abbonati

Oltre Brescia
lunedì, 21 novembre 2022
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///  LOMBARDIA  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Lombardia

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura
di YR9-GNN

'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che sono un metodo di democrazia nel

quale si confrontano idee diverse. Non ho nessun tipo di paura": lo ha detto il presidente della Regione

Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano,

rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre voti al

centrodestra. (ANSA).

Edizione digitale Newsletter Segnala Necrologie Abbonati

Oltre Brescia
lunedì, 21 novembre 2022

Festival del Futuro 2022 - iscrizione
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///  LOMBARDIA  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Lombardia

Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un
giorno
di YR9-GNN

'Qualche ritardo ma è assolutamente recuperabile'

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Per le Olimpiadi Milano Cortina del 2026 "Regione Lombardia non è in ritardo su

niente, alcune opere e modifiche di impianti le dobbiamo portare avanti direttamente e quello lo stiamo facendo

rispettando tutti i tempi, non abbiamo perso un giorno". Lo ha detto il presidente della Regione Lombardia,

Attilio Fontana, durante l'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. "Poi ci sono le opere

pubbliche assegnate - ha concluso Fontana - con il commissario della società Infrastrutture Luigi Valerio

Sant'Andrea che sta cercando di recuperare qualche ritardo assolutamente recuperabile". (ANSA).

Edizione digitale Newsletter Segnala Necrologie Abbonati

Oltre Brescia
lunedì, 21 novembre 2022
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///  LOMBARDIA  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Lombardia

Sgarbi: 'Un cinese e un americano vogliono distruggere San
Siro'
di YR9-RR

'Inaccettabile, lo difenderò da Sala con un vincolo'

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Pensare che i due presidenti di Inter e Milan, uno americano e uno cinese,

vogliono far distruggere San Siro mi sembra un qualcosa di inaccettabile. Quel monumento rimarrà". Così il

sottosegretario alla Cultura, Vittorio Sgarbi, intervenendo in streaming da Montecitorio insieme al cantante

Morgan all'evento 'Italia - Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. "Ho in mente di difendere Milano

da aggressioni come quelle del sindaco Giuseppe Sala che ritiene, non si capisce in nome di quale principio,

che il Meazza debba essere abbattuto - ha aggiunto -. Non riesco a capire. E così ho richiamato al rispetto

della legge e ho chiesto ai funzionari di individuare un vincolo". (ANSA).

Edizione digitale Newsletter Segnala Necrologie Abbonati

Oltre Brescia
lunedì, 21 novembre 2022
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///  LOMBARDIA  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Lombardia

Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole
di YR9-GNN

Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione "anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le

regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili". Così il ministro dell'Istruzione

e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a 'Italia - Direzione Nord', l'evento organizzato al

Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il

ministro ha detto: "lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a

un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle

famiglie e della società". (ANSA).

Edizione digitale Newsletter Segnala Necrologie Abbonati

Oltre Brescia
lunedì, 21 novembre 2022
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NOTIZIE STADI

Boeri: «Nuovo San Siro troppo vicino alle
residenze»
di Redazione -  21 Novembre 2022

Home   Notizie   Boeri: «Nuovo San Siro troppo vicino alle residenze»

Il tema San Siro ha ormai catalizzato

l’attenzione dell’opinione pubblica e

specialmente di personalità che hanno a che

fare con la materia in questione. Tra queste

anche l’architetto Stefano Boeri, che ha

parlato di quella che potrebbe essere una

problematica in relazione al progetto per il

nuovo impianto.

FINANZA GOVERNANCE MEDIA STADI MARKETING SPORTNEXT 

LUNEDÌ, NOVEMBRE 21, 2022       
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Dopo le parole di Ignazio La Russa, presidente

del Senato e grande tifoso dell’Inter, Boeri ha

parlato a margine dell’evento “Italia – Direzione Nord“: «Spostando il tunnel Patroclo

che passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto, si riesce a mettere lo

stadio in una posizione secondo me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori,

che sono in qualche modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle

residenze. Questo per me è un problema».

Boeri ha poi approfondito la sua idea dello “Stadio Bosco“: «Il progetto l’avevo

presentato soprattutto per dire che si può fare di meglio usando il progetto vincitore.

Chiaramente è una gara, quindi il vincitore va rispettato. Che poi ci sia un problema

complessivo di ripensamento su quell’area…».

«Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto, oggi è un enorme vuoto, una voragine, un

elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a

sud, la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema dell’ippodromo e delle aree

verdi a ovest. È un’area piena di risorse potenziali, intervenire su piazzale Axum significa

guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto», ha concluso.

SKYGLASS A 11,90 EURO AL MESE CON 3 MESI DI
SKY E NETFLIX INCLUSI. SCOPRI L’OFFERTA:

SKYGLASS, MOLTO PIU’ DI UNA TV

TAGS ONEFOOTBALL

Leggi gli articoli correlati

Vola il business degli studi legali: 2,9 mld nel 2022

Discute all’antidoping: Pinamonti fermato per 20 giorni

RAI: Mondiali in 4K, ma senza minuti e punteggio

Chi è RedBird, il fondo pronto all’acquisto del Milan

Canale DAZN su Sky: ecco quanto costerà
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SPECIALE MONDIALI

21/11/2022 21.05 Serbia, Milinkovic-Savic: «Il primo obiettivo ora è superare la fase a gironi» 21/11/2022 20.55 Olanda, Van Dijk: «Fascia One Love? Oggi la discussione era incentrata su questo ed è stata una seccatura»

HANNO DETTO

Boeri: «Il nuovo San Siro è troppo vicino alle
residenze, questo è il problema»

Pubblicato 33 secondi fa su 21 Novembre 2022

Di Redazione CalcioNews24 
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Stefano Boeri, tra i principali architetti italiani, ha parlato in merito alla
costruzione di un nuovo San Siro per Inter e Milan
Stefano Boeri, uno dei principali architetti italiani, ha parlato a margine dell’evento Italia Direzione Nord del nuovo San
Siro.

PAROLE – «Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto. si riesce a
mettere lo stadio in una posizione secondo me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche
modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze. Questo per me è un problema. Ricordiamoci che
piazzale Axum, di fatto, oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la
zona dei quartieri popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema dell’ippodromo e delle aree verdi a
ovest. È un’area piena di risorse potenziali, intervenire su piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non
lo si è fatto».

HANNO DETTO

Danimarca, Kjaer: «Eriksen? Siamo felici che
sia qui dopo tutto quello che è successo»

Pubblicato 3 minuti fa su 21 Novembre 2022

Di Redazione CalcioNews24 
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Il Consiglio dei ministri è convocato questa sera alle ore 20.30, a Palazzo Chigi, per

l’esame della legge di Bilancio e della direttiva Euratom. Questa sera oltre al disegno di

legge di Bilancio potrebbe arrivare sul tavolo del Consiglio dei ministri anche un

decreto fiscale collegato: secondo quanto si apprende nelle ultime ore sarebbe

prevalso l’orientamento di replicare lo schema classico della manovra, con le misure

fiscali – che portano anche copertura alla legge di bilancio – contenute in un decreto

ad hoc. Intanto il vicepremier e ministro delle infrastrutture Matteo Salvini, secondo

quanto si apprende, è stato questa mattina al Ministero dell’economia per incontrare il

ministro Giancarlo Giorgetti con cui si è intrattenuto per oltre un’ora per fare il punto

sulla manovra che sarà stasera al vaglio del consiglio dei ministri. Non ci dovrebbe

essere, invece, la riunione dei tecnici del pre-consiglio. Tra le ipotesi allo studio

l’azzeramento dell’Iva su pane, pasta e latte. Sulle pensioni si lavora a quota 41+62.

Si va verso il taglio del cuneo fiscale fino 3 punti per i redditi più bassi. Sulla flat tax

Contromano

Carlo Marino pronto a fare il
salto di qualità, il sindaco...

 

di Mario De Michele “Facciamo tutti parte di una
grande famiglia che ha come bussola la pubblica
amministrazione...

Redazione - 19 Novembre, 2022 0

Home   Parlamento&Governo   Governo, manovra da 32 miliardi: sulle pensioni si lavora a quota 41+62...

Parlamento&Governo

Governo, manovra da 32 miliardi: sulle pensioni si
lavora a quota 41+62 , taglio cuneo fiscale fino al
3% per redditi bassi
21 Novembre, 2022

HOME POLITICA CRONACA ECONOMIA ATTUALITÀ SPORT CULTURA E SPETTACOLI CAMPANIANOTIZIE TV 

lunedì 21 Novembre 2022 14:29       
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aumento della soglia fino a 85 mila euro per gli autonomi. Palazzo Chigi frena su una

proposta della Lega per un ‘bonus matrimonio’. Nella manovra “io conto” che ci siano i

soldi per l’aumento dei contratti dei docenti “e mi batterò perché ci siano delle risorse

nuove”. Lo ha detto il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, a

margine dell’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano. “La coperta è

molto corta – ha concluso – nel contratto abbiamo detto che servono, per il 2023,

300 milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c’è

scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione professionale. Ma io

conto che per il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive”. Sul cuneo fiscale si va

verso una replica del taglio di 2 punti per i redditi fino a 35mila euro, mentre il taglio

sarà incrementato di un altro punto, fino a 3 punti, per le fasce più fragili, quelle con

un reddito inferiore a 20mila euro. E’ questa, secondo quanto si apprende da fonti

governative, la misura allo studio per la manovra. Sulla flat tax, invece, resterebbe

confermato l’aumento della soglia (da 65 a 85mila euro) per autonomi e partite Iva,

mentre sembra perdere quota l’ipotesi di introdurre anche una flat tax incrementale.
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dimissioni dei docenti:
Provveditorato corre ai...

 

Il boom di rinunce e dimissioni dei docenti spinge
il Provveditorato di Salerno a scorrere le
graduatorie provinciali per correre subito ai...
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immagine

Pichetto Fratin: in CdM proporro' Price Cap Nazionale rinnovabili a 180 euro
al megawatt

Un tetto al prezzo dell'energia da fonti rinnovabili, che naturalmente non hanno un onere eccessivo di
costo per la produzione  P resenterò al Cdm una forma di proposta di price cap nazionale che riguarda il
sistema delle rinnovabili pari a 180 euro al megawatt". Lo ha detto il ministro dell'Ambiente Gilberto Pichetto Fratin
arrivando a Palazzo delle Stelline, a Milano, per prendere parte all'evento "Direzione Nord. Una nuova stagione". Il
ministro spiega che "significa mettere un tetto al prezzo dell'energia da fonti rinnovabili, che naturalmente non hanno
un onere eccessivo di costo per la produzione". Un tetto "in questo caso molto alto, 180 euro al megawatt è la
proposta elaborata dal Mase, che scatta e determina un prelievo rispetto all'impresa qualora si superi l'importo di 180
euro al megawatt/ora".
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Notizie sulla città di Napoli e da tutto il mondo

Home > Attualità

RRR

Il ministro Valditara: “Lavori
socialmente utili per gli studenti
violenti”. Il Pd attacca

OMA – “Serve una soluzione per contrastare gli episodi di violenza in classe, prevedendo delle sanzioni nei

confronti degli studenti che non rispettano le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i lavori

socialmente utili“. Lo ha scritto il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, in un post su Twitter,

riprendendo quanto detto oggi a ‘Italia-Direzione Nord’.

Pronta la risposta della senatrice Cecilia D’Elia, capogruppo del Pd nella Commissione Istruzione, che commenta: “Leggo che

il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara propone lavori socialmente utili per i ragazzi violenti in classe. Sono

dichiarazioni che riflettono una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche. La scuola è un luogo di educazione e di

istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale. Invece di pensare alle punizioni e alle sanzioni, è

necessario che si rafforzi l’investimento culturale, ci si interroghi sulle motivazioni dei comportamenti violenti e del bullismo,

per sconfiggerli davvero ma alla radice, costruendo le condizioni necessarie alla crescita dei ragazzi, anche rispetto nel

rispetto degli altri”.

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di citare espressamente la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo

https://www.dire.it continua a leggere sul sito di riferimento
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Notizie sulla città di Napoli e da tutto il mondo

Home > Attualità

DDD

Lombardia, Fontana: asse diretto con
governo per riforma sanità

efiscalizzare professioni in zone in concorrenza con Svizzera

Milano, 21 nov. (askanews) – Tra i primi atti di un eventuale Fontana Bis alla guida della Regione Lombardia, il

presidente uscente indica la prosecuzione della riforma sanitaria attraverso una maggiore collaborazione con il

governo, “un asse più diretto che ci dia garanzie sia in merito di finanziamento sia di ricerca di ampliamento del numero di

medici e infermieri”.
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Sempre con il governo – ha aggiunto Fontana intervistato durante un evento di Direzione nord al Palazzo delle Stelline a

Milano- occorre intervenire in zone della Lombardia “che subiscono la concorrenza della Svizzera, con misure di carattere

fiscale per evitare che tanti medici, infermieri ma anche tanti imprenditori non superino il confine per svolgere la loro attività

imprenditoriale, depauperando il nostro territorio. Queste – ha detto – sono cose che devono essere decise subito”.

“Basterebbe che in certe categorie professionali ci fossero defiscalizzazioni – ha aggiunto – la possibilità di mettere qualche

euro in più in busta paga, altrimenti vanno di là tutti. Noi formiamo e ci impoveriamo”. “Queste – ha osservato – sono cose

che a Roma si percepiscono un po’ poco”.

Fontana ha anche sostenuto che occorre occuparsi delle aree interne, “proseguendo quella visione di ampio respiro che

abbiamo presentato in questi mesi. Questo è l’argomento più importante – ha detto – interessa tanti territori. Evitare che ci

siano zone del nostro territorio zone meno privilegiate delle altre”.

continua a leggere sul sito di riferimento
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Ambiente Politica Servizi

Ministro Pichetto: “Se non abbiamo
i 5 miliardi di metri cubi di
rigassificazione di Piombino, non
facciamo il prossimo inverno”

Si tratta di “un sacrificio immediato con l’impegno a non farlo
durare più di 2-3 anni perché ci sono le alternative”, ma per l’Italia “è
essenziale perché se non abbiamo i 5 miliardi di metri cubi di
rigassificazione di Piombino, non facciamo il prossimo inverno”.

Queste le parole del ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica, Gilberto Pichetto Fratin,

a margine dell’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano. Secondo il ministro

“occorre passare il più in fretta possibile alle energie rinnovabili” e quindi “abbandonare

carbone e petrolio. Spero vivamente – ha spiegato – di non dover firmare l’atto di indirizzo per

By  Redazione2  - 21 Novembre 2022

GILBERTO PICHETTO FRATIN MINISTRO TRANSIZIONE ECOLOGICA
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TAGS Gilberto Pichetto Fratin Piombino

Precendente articolo

Siena, il Comune ‘spegne’ i monumenti per le
prossime settimane

acquistare carbone per il 2023” perché “è chiaro che non ha senso parlare di energia pulita e poi

produrla col carbone”.

Occorre “abbandonare man mano i fossili – ha aggiunto – andando sulle rinnovabili, con tutte

le difficoltà, perché mi rendo conto che l’eolico c’è chi non lo vuole per l’impatto visivo”, però

“probabilmente c’era anche qualcuno che non voleva vedere il palo della luce in mezzo al proprio

campo. Il fotovoltaico – ha proseguito Pichetto – non lo vogliono sui tetti, perché tutte le case

oltre i 70 anni sono storiche, però poi chi abita lì vuole accendere la luce”. Inoltre “c’è l’idrogeno,

ma bisogna produrlo – ha concluso – e poi in fondo, se uno ci ragiona, c’è il nucleare ma è una

cosa molto più lontana“.
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LA RISPOSTA

Autonomia, Valditara ad Occhiuto:
«Arriveranno tempi migliori per
soluzioni utili alla scuola»
Così il ministro dell’Istruzione e del Merito sulla proposta del
governatore secondo cui l’istruzione dovrebbe rimanere fuori dalla
riforma

ULTIME MENU

DIRETTA TV 

Lunedì, 21 Novembre
Ultimo aggiornamento alle 12:32

I nostri canali

CERCA …

PUBBLICITÀ
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PUBBLICITÀ

MILANO «Credo che ci saranno sicuramente i tempi per fare una

buona riflessione e per trovare delle soluzioni utili per la scuola

italiana e per i territori». Lo ha detto Giuseppe Valditara, ministro

dell’Istruzione e del Merito, nell’ambito di “Milano direzione Nord, una

nuova stagione per l’istruzione” a Palazzo delle Stelline, in risposta

all’affermazione di Roberto Occhiuto, presidente della Regione

Calabria, il quale ha affermato che la scuola dovrebbe star fuori dalla

partita della riforma dell’Autonomia.
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Se condividi l’informazione del Corriere della Calabria, se approvi il giornalismo

abituato a dire la verità. La tua donazione, anche piccola, è un aiuto concreto per

sostenere le battaglie dei calabresi.

La tua è una donazione che farà notizia. Grazie

PUBBLICITÀ
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Gas, bollette meno care: ecco le previsioni di fine anno
Sponsor - Contenuto sponsorizzato

Raccontare l’unicità, e sottolineare il legame tra tradizione e innovazione
Sponsor - In collaborazione con Maserati

Mondoffice, partner di aziende e professionisti, ti supporta nel progettare il
tuo Luogo di lavoro
Sponsor - mondoffice.com
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Imprese e realtà d'eccellenza, i retroscena di una tra le filiere più proficue
del Belpaese
Sponsor - In collaborazione con Coop

Oltre 200 opere di 25 grafici italiani appartenenti all’AGI
Sponsor - ERPAC

Joselito Lab: il protagonista dell’ottava edizione è Eneko Atxa, tre stelle
Michelin
Sponsor - In collaborazione con Conad
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La sanità del futuro punta su tecnologie e capitale umano
Sponsor - In collaborazione con Azienda ULSS n.1 Dolomiti

'Ndrangheta, morto in carcere Vincenzino Iannazzo. Era ritenuto il boss di
Lamezia

La sala multimediale per le cerimonie del ricordo
Sponsor - In collaborazione con Giubileo
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Coca-Cola: "Governo ed Europa sostengano di più le aziende"
Sponsor - In collaborazione con Coca Cola

Con Pasta Garofalo puoi vincere premi infinitamente buoni
Sponsor - #TheCookingUniverse

La vita di un bambino ha un valore inestimabile. Dona ora per salvarlo
Sponsor - UNICEF
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Assaggiare Copenaghen in 10 posti speciali
Sponsor - In collaborazione con VisitDenmark

Dall'agri-feedstock all'idrogeno verde, i settori strategici per la transizione
energetica
Sponsor - In collaborazione con Eni

Brick Twist - Quando i mattoncini LEGO mi hanno risolto un problema
Sponsor - in collaborazione con LEGO
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«C'è la 'ndrangheta dietro Nato Martino». La "scalata" dell'imprenditore punto
di riferimento dei clan a Reggio

Argomenti
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ULTIME DAL CORRIERE DELLA CALABRIA

Gucci investirà in Nido di Seta. «L’obiettivo è
diventare primi fornitori»
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Lombardia, Fontana: asse diretto con governo per
riforma sanità

 Pubblicato da admin 21/11/2022 0

 7 lo hanno visualizzato

 Share

Dall'Italia e dal Mondo Defiscalizzare professioni in zone in concorrenza con Svizzera

Milano, 21 nov. (askanews) – Tra i primi atti di un eventuale Fontana Bis
alla guida della Regione Lombardia, il presidente uscente indica la
prosecuzione della riforma sanitaria attraverso una maggiore
collaborazione con il governo, “un asse più diretto che ci dia garanzie sia
in merito di finanziamento sia di ricerca di ampliamento del numero di
medici e infermieri”.

Sempre con il governo – ha aggiunto Fontana intervistato durante un
evento di Direzione nord al Palazzo delle Stelline a Milano- occorre
intervenire in zone della Lombardia “che subiscono la concorrenza della
Svizzera, con misure di carattere fiscale per evitare che tanti medici,
infermieri ma anche tanti imprenditori non superino il confine per
svolgere la loro attività imprenditoriale, depauperando il nostro
territorio. Queste – ha detto – sono cose che devono essere decise
subito”. “Basterebbe che in certe categorie professionali ci fossero
defiscalizzazioni – ha aggiunto – la possibilità di mettere qualche euro in
più in busta paga, altrimenti vanno di là tutti. Noi formiamo e ci
impoveriamo”. “Queste – ha osservato – sono cose che a Roma si
percepiscono un po’ poco”.
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Fontana ha anche sostenuto che occorre occuparsi delle aree interne,
“proseguendo quella visione di ampio respiro che abbiamo presentato
in questi mesi. Questo è l’argomento più importante – ha detto –
interessa tanti territori. Evitare che ci siano zone del nostro territorio
zone meno privilegiate delle altre”.

continua a leggere sul sito di riferimento
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Valditara propone lavori socialmente utili per gli studenti violenti

Il ministro dell'Istruzione Valditara: Lavori socialmente utili per gli studenti violenti.
Il Pd attacca: La scuola non è un tribunale Serve una soluzione per contrastare gli
episodi di violenza in classe , prevedendo delle sanzioni nei confronti degli studenti
che non rispettano le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i
lavori socialmente utili . Lo ha scritto il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara , in un post su Twitter, riprendendo quanto detto oggi a Italia‐
Direzione Nord'. Pronta, spiega la Dire ( www.dire.it ), la risposta della senatrice
Cecilia D'Elia, capogruppo del Pd nella Commissione Istruzione, che commenta:
Leggo che il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara propone lavori socialmente utili per i ragazzi violenti in classe.
Sono dichiarazioni che riflettono una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche. La scuola è un luogo di
educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone non è un tribunale . Invece di pensare alle punizioni e alle
sanzioni, è necessario che si rafforzi l'investimento culturale, ci si interroghi sulle motivazioni dei comportamenti
violenti e del bullismo, per sconfiggerli davvero ma alla radice, costruendo le condizioni necessarie alla crescita dei
ragazzi, anche rispetto nel rispetto degli altri.
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Attualità Aggiornato il: Novembre 21, 2022

Il ministro Valditara: “Lavori socialmente utili per
gli studenti violenti”. Il Pd attacca

 di admin  Novembre 21, 2022  consigliato da 4   Share  Facebook  Twitter  Pinterest

Appena Pubblicati ROMA – “Serve una soluzione per contrastare gli episodi di violenza in

classe, prevedendo delle sanzioni nei confronti degli studenti che non

rispettano le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i

lavori socialmente utili“. Lo ha scritto il ministro dell’Istruzione e del

Merito, Giuseppe Valditara, in un post su Twitter, riprendendo quanto

detto oggi a ‘Italia-Direzione Nord’.

Pronta la risposta della senatrice Cecilia D’Elia, capogruppo del Pd nella

Commissione Istruzione, che commenta: “Leggo che il ministro

dell’Istruzione Giuseppe Valditara propone lavori socialmente utili per

i ragazzi violenti in classe. Sono dichiarazioni che riflettono una

concezione punitiva delle istituzioni scolastiche. La scuola è un luogo

di educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone,

non è un tribunale. Invece di pensare alle punizioni e alle sanzioni, è

necessario che si rafforzi l’investimento culturale, ci si interroghi sulle

motivazioni dei comportamenti violenti e del bullismo, per sconfiggerli

davvero ma alla radice, costruendo le condizioni necessarie alla crescita

dei ragazzi, anche rispetto nel rispetto degli altri”.

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di

citare espressamente la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo

https://www.dire.it continua a leggere sul sito di riferimento
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Attualità Aggiornato il: Novembre 21, 2022

Lombardia, Fontana: asse diretto con governo per
riforma sanità

 di admin  Novembre 21, 2022  consigliato da 3   Share  Facebook  Twitter  Pinterest

Appena Pubblicati Defiscalizzare professioni in zone in concorrenza con Svizzera

Milano, 21 nov. (askanews) – Tra i primi atti di un eventuale Fontana Bis

alla guida della Regione Lombardia, il presidente uscente indica la

prosecuzione della riforma sanitaria attraverso una maggiore

collaborazione con il governo, “un asse più diretto che ci dia garanzie sia

in merito di finanziamento sia di ricerca di ampliamento del numero di

medici e infermieri”.

Sempre con il governo – ha aggiunto Fontana intervistato durante un

evento di Direzione nord al Palazzo delle Stelline a Milano- occorre

intervenire in zone della Lombardia “che subiscono la concorrenza della

Svizzera, con misure di carattere fiscale per evitare che tanti medici,
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infermieri ma anche tanti imprenditori non superino il confine per

svolgere la loro attività imprenditoriale, depauperando il nostro

territorio. Queste – ha detto – sono cose che devono essere decise

subito”. “Basterebbe che in certe categorie professionali ci fossero

defiscalizzazioni – ha aggiunto – la possibilità di mettere qualche euro in

più in busta paga, altrimenti vanno di là tutti. Noi formiamo e ci

impoveriamo”. “Queste – ha osservato – sono cose che a Roma si

percepiscono un po’ poco”.

Fontana ha anche sostenuto che occorre occuparsi delle aree interne,

“proseguendo quella visione di ampio respiro che abbiamo presentato in

questi mesi. Questo è l’argomento più importante – ha detto –

interessa tanti territori. Evitare che ci siano zone del nostro territorio

zone meno privilegiate delle altre”.

continua a leggere sul sito di riferimento
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ROMA – “Serve una soluzione per contrastare gli episodi di

violenza in classe, prevedendo delle sanzioni nei confronti

degli studenti che non rispettano le regole: una cosa che mi è

sempre parsa molto valida sono i lavori socialmente utili“.

Lo ha scritto il ministro dell’Istruzione e del Merito,

Giuseppe Valditara, in un post su Twitter, riprendendo

quanto detto oggi a ‘Italia-Direzione Nord’.

Pronta la risposta della senatrice Cecilia D’Elia, capogruppo

del Pd nella Commissione Istruzione, che commenta: “Leggo

che il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara propone

lavori socialmente utili per i ragazzi violenti in classe. Sono

dichiarazioni che riflettono una concezione punitiva delle

istituzioni scolastiche. La scuola è un luogo di educazione

e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non

è un tribunale. Invece di pensare alle punizioni e alle

sanzioni, è necessario che si rafforzi l’investimento culturale,

ci si interroghi sulle motivazioni dei comportamenti violenti e

del bullismo, per sconfiggerli davvero ma alla radice,

costruendo le condizioni necessarie alla crescita dei ragazzi,

anche rispetto nel rispetto degli altri”.
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Home   Ansa   Italia

Valditara,lavori sociali per chi non rispetta
regole

 Di Ansa —  21/11/2022 in Italia

(ANSA) – MILANO, 21 NOV – Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una

soluzione "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti

che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto

utile sono i lavori socialmente utili". Così il ministro dell’Istruzione e del Merito,

Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a ‘Italia – Direzione Nord’, l’evento

organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui ‘neet’, giovani che non studiano né

lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto: "lancerò una proposta nei

prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo

formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle

spalle delle famiglie e della società". (ANSA).

Tags:  Valditara, lavori  social i  per chi non rispetta regole
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San Siro, Boeri: Progetto vincitore? Si puo' fare di meglio. E c'e' un problema

Stefano Boeri, architetto, presidente di Triennale, a margine di "Italia‐
Direzione Nord", ha parlato di San Siro "Spostando il tunnel Patroclo
che passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto, si
riesce a mettere lo stadio in una posizione, secondo me, più
intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche
modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle
residenze. Questo per me è un problema". Così Stefano Boeri,
architetto, presidente di Triennale, a margine di "Italia‐Direzione
Nord", l'evento in corso al Palazzo delle Stelline di Milano. Spiega poi Boeri: "Il progetto (di Stadio Bosco, ndr) l'avevo
presentato soprattutto per dire che si può fare di meglio usando il progetto vincitore. Chiaramente è una gara, quindi
il vincitore va rispettato", aggiunge in relazione appunto al suo progetto, che ha perso la gara. "Che poi ci sia un
problema complessivo di ripensamento su quell'area Ricordiamoci che piazzale Axum di fatto oggi è un enorme vuoto,
una voragine, un elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a Sud, la zona
più ricca a Nord e a Est, la zona con il sistema dell'ippodromo e delle aree verdi a Ovest". Insomma, conclude "è
un'area piena di risorse potenziali, intervenire su piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si
è fatto".
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immagine

Sgarbi: Un cinese e un americano vogliono distruggere San Siro, e'
inaccettabile

Pensare che i due presidenti di Inter e Milan, uno cinese e uno americano, vogliano distruggere San Siro
mi sembra inaccettabile. Quel monumento rimarrà. Lo ha detto Vittorio Sgarbi, sottosegretario alla
Cultura, intervenendo... Pensare che i due presidenti di Inter e Milan, uno cinese e uno americano, vogliano
distruggere San Siro mi sembra inaccettabile. Quel monumento rimarrà ". Lo ha detto Vittorio Sgarbi, sottosegretario
alla Cultura, intervenendo all'incontro di chiusura di "Italia‐Direzione Nord" che si è tenuto al Palazzo delle Stelline di
Milano. Sgarbi si è collegato da Montecitorio con il cantautore Morgan. " Ho intenzione ‐ ha aggiunto ‐ di difendere
Milano dalle aggressioni come quelle del sindaco Sala che ritiene che lo stadio Meazza debba essere abbattuto. Così
ho richiamato al rispetto della legge e chiesto ai funzionari di individuare un vincolo ItalPress
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Nuovo stadio Inter e Milan, Boeri: "Impianto troppo vicino alle residenze,
questo per me e' un probl

Sondaggio Tra i giocatori in scadenza, a chi rinnovereste il contratto a
parte Skriniar? Prossima partita Intervenuto a margine di 'Italia‐Direzione
Nord', l'evento in corso al Palazzo delle Stelline di Milano, Stefano Boeri
dice la sua sul discusso progetto nei piani di Inter e Milan per la
costruzione del nuovo stadio. "Spostando il tunnel Patroclo che passa
sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto, si riesce a mettere
lo stadio in una posizione, secondo me, più intelligente di quella scelta
dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che hanno
messo lo stadio troppo vicino alle residenze. Questo per me è un problema ‐ il pensiero del noto architetto ‐.
"Chiaramente è una gara, quindi il vincitore va rispettato ‐ ha poi aggiunto, come raccolto da Sportface.it ‐.
Ricordiamoci però che piazzale Axum di fatto oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre zone
di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a Sud, la zona più ricca a Nord e a Est, la zona con il sistema
dell'ippodromo e delle aree verdi a Ovest. Insomma è un'area piena di risorse potenziali, intervenire su piazzale Axum
significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto". This is a modal window. Beginning of dialog window.
Escape will cancel and close the window. End of dialog window. This is a modal window. This modal can be closed by
pressing the Escape key or activating the close button.
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Sgarbi: "Inaccettabile che un presidente cinese e uno americano vogliano far
distruggere San Siro"

Sondaggio Tra i giocatori in scadenza, a chi rinnovereste il contratto a
parte Skriniar? Prossima partita "Pensare che i due presidenti di Inter e
Milan , un cinese e uno americano, vogliono far distruggere San Siro mi
sembra un qualcosa di inaccettabile . Quel monumento rimarrà". Lo ha
detto Vittorio Sgarbi , sottosegretario alla Cultura, intervenendo in
streaming da Montecitorio insieme al cantante Morgan all'evento 'Italia ‐
Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. "Ho in mente di
difendere Milano da aggressioni come quelle del sindaco Giuseppe Sala
che ritiene, non si capisce in nome di quale principio, che il Meazza debba essere abbattuto ‐ ha aggiunto ‐. Non riesco
a capire. E così ho richiamato al rispetto della legge e ho chiesto ai funzionari di individuare un vincolo". This is a
modal window. Beginning of dialog window. Escape will cancel and close the window. End of dialog window. This is a
modal window. This modal can be closed by pressing the Escape key or activating the close button.
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Il ministro Valditara: Lavori socialmente utili per gli studenti violenti. Il Pd
attacca

ROMA  Serve una soluzione per contrastare gli episodi di
violenza in classe , prevedendo delle sanzioni nei confronti degli
studenti che non rispettano le regole: una cosa che mi è sempre
parsa molto valida sono i lavori socialmente utili . Lo ha scritto il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe
Valditara , in un post su Twitter, riprendendo quanto detto oggi a Italia‐Direzione Nord'. Pronta la risposta della
senatrice Cecilia D'Elia, capogruppo del Pd nella Commissione Istruzione, che commenta: Leggo che il ministro
dell'Istruzione Giuseppe Valditara propone lavori socialmente utili per i ragazzi violenti in classe. Sono dichiarazioni
che riflettono una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche. La scuola è un luogo di educazione e di istruzione
chiamato a investire sulle persone non è un tribunale . Invece di pensare alle punizioni e alle sanzioni, è necessario che
si rafforzi l'investimento culturale, ci si interroghi sulle motivazioni dei comportamenti violenti e del bullismo, per
sconfiggerli davvero ma alla radice, costruendo le condizioni necessarie alla crescita dei ragazzi, anche rispetto nel
rispetto degli altri. Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di citare espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo https://www.dire.it continua a leggere sul sito di riferimento Privacy Overview This website
uses cookies to improve your experience while you navigate through the website. Out of these, the cookies that are
categorized as necessary are stored on your browser as they are essential for the working of basic functionalities of
the Necessary Non‐necessary
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immagine

Lombardia, Fontana: asse diretto con governo per riforma sanita'

Defiscalizzare professioni in zone in concorrenza con Svizzera Milano, 21 nov. (askanews)  Tra i primi atti
di un eventuale Fontana Bis alla guida della Regione Lombardia, il presidente uscente indica la
prosecuzione della riforma sanitaria attraverso una maggiore collaborazione con il governo, un asse più diretto che ci
dia garanzie sia in merito di finanziamento sia di ricerca di ampliamento del numero di medici e infermieri. Sempre
con il governo  ha aggiunto Fontana intervistato durante un evento di Direzione nord al Palazzo delle Stelline a
Milano‐ occorre intervenire in zone della Lombardia che subiscono la concorrenza della Svizzera, con misure di
carattere fiscale per evitare che tanti medici, infermieri ma anche tanti imprenditori non superino il confine per
svolgere la loro attività imprenditoriale, depauperando il nostro territorio. Queste  ha detto  sono cose che devono
essere decise subito. Basterebbe che in certe categorie professionali ci fossero defiscalizzazioni  ha aggiunto  la
possibilità di mettere qualche euro in più in busta paga, altrimenti vanno di là tutti. Noi formiamo e ci impoveriamo.
Queste  ha osservato  sono cose che a Roma si percepiscono un po' poco. Fontana ha anche sostenuto che occorre
occuparsi delle aree interne, proseguendo quella visione di ampio respiro che abbiamo presentato in questi mesi.
Questo è l'argomento più importante  ha detto  interessa tanti territori. Evitare che ci siano zone del nostro territorio
zone meno privilegiate delle altre. continua a leggere sul sito di riferimento Privacy Overview This website uses cookies
to improve your experience while you navigate through the website. Out of these, the cookies that are categorized as
necessary are stored on your browser as they are essential for the working of basic functionalities of the Necessary
Non‐necessary
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LA PROPOSTA

Il ministro Valditara sulla scuola: "Lavori
sociali per alunni violenti". Le reazioni
21 Novembre 2022

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione «anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non

hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto

utile sono i lavori socialmente utili». Così il ministro dell’Istruzione e del Merito,

Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a "Italia - Direzione Nord", l’evento

organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. «Dobbiamo ridare autorevolezza ai

docenti, rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici», ha proseguito il

ministro sottolineando che «c'è anche il tema dei docenti che devono essere

sempre consapevoli del ruolo che hanno» anche attraverso «un aumento del

livello retributivo». Adesso, ha concluso il ministro Valditara, verrà formalizzato un

tavolo di lavoro «per trovare soluzioni, che sia la didattica personalizzata,

l’intervento dello psicologo o sanzioni più efficaci».  Sui "neet", giovani che non

Cronaca Home › Cronaca › Il ministro Valditara sulla scuola: "Lavori sociali per alunni violenti". Le
reazioni
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studiano né lavorano né ricevono formazione, «lancerò una proposta nei prossimi

aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo.

Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle

delle famiglie e della società. Questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la

nostra gioventù - ha concluso - ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che

galleggiano. Noi lì dovremo intervenire».

Anief: "Lavori socialmente utili? Idea forte ma buona"
«Rispetto a certi segni di incività bisogna dare dei segnali ai ragazzi, il nostro

compito deve essere quello di educare, le scuole non sono riformatori, non sono

carceri, ma non possono essere profanate e i ragazzi devono capire che ci deve

essere rispetto per le istituzioni, gli insegnanti e per tutta la comunità educante.

L’idea di far fare lavori socialmente utili, come dice il ministro Valditara, è forte, ma

certo un segnale va dato». Così all’ANSA Marcello Pacifico, leader del sindacato

Anief a proposito delle dichiarazioni del ministro Valditara oggi a Milano. Sui neet,

per il dirigente sindacale «E' fondamentale cambiare il tempo scuola e garantire il

diritto allo studio fino alla maggiore età: lo Stato deve essere luogo di formazione

permanente, bisogna intervenire su questo tema, va ripensata la scuola che deve

garantire lo sviluppo degli apprendimenti di base»

I presidi d'accordo con il ministro
«Sicuramente condividiamo in pieno la dichiarazione del ministro: è un problema

importante quello dei ragazzi che non studiano e non lavorano e il sistema

scolastico deve trovare una strada per loro, che sia studio o lavoro. La difficoltà è

trovare il modo, la scuola dovrà trovare strade più flessibili, modulari, è evidente

che questi ragazzi hanno bisogno di forme per stare nella scuola, pur non

rientrando nei criteri valutativi richiesti dal sistema. Siamo tutti impegnati nel

cercare strade per questi giovani che non possiamo accettare siano senza

impiego e senza futuro». Così all’ANSA Cristina Costarelli, presidente di Anp

Associazione nazionale presidi del Lazio.

D'Elia: "Non è tribunale, da Valditara parole
inappropriate"
«Leggo che il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara propone lavori

socialmente utili per i ragazzi violenti in classe. Sono dichiarazioni che riflettono

una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche. La scuola è un luogo di

educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale».

Lo dice la senatrice Cecilia D’Elia, capogruppo del Pd nella Commissione

Istruzione. «Invece di pensare alle punizioni e alle sanzioni - prosegue - è

necessario che si rafforzi l'investimento culturale, ci si interroghi sulle motivazioni

dei comportamenti violenti e del bullismo, per sconfiggerli davvero ma alla radice,

costruendo le condizioni necessarie alla crescita dei ragazzi, anche nel rispetto

degli altri».
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Flc Cgil: "Da Valditara visione paternalistica dei
giovani"
«Appare evidente la visione arcaica e paternalistica» delle affermazioni del

ministro Valditara: a dirlo all’ANSA è il segretario Flc Cgil Franceso Sinopoli. «La

violenza nelle classi viene derubricata a problema del singolo studente che

attraverso un’attività di «rieducazione» potrebbe, forse, recuperare. Quindi ci si

limita a sanzioni e punizioni. Niente si dice dello strisciante processo di

ghettizzazioni delle ragazze e ragazzi provenienti dai contesti più difficili che

recenti riforme, come quella degli istituti professionali, hanno amplificato», osserva

il dirigente sindacale. Riguardo ai neet «è evidente l’approccio tradizionale alle

politiche giovanili, che vedono i giovani come target, ovvero come «bersagli»

passivi delle iniziative a loro dedicate. Occorre, invece, considerare i giovani come

una risorsa da valorizzare e non come un problema da risolvere. Per questo

riteniamo fondamentale andare oltre la vecchia concezione di tutela che vede le

giovani generazioni solo come cittadini di domani e valorizzare il ruolo dei giovani

come portatori di competenze, valori, energie, talento Per fare anche questo per la

Flc Cgil è la strada maestra è quella di elevare i livelli di istruzione portando ad

almeno diciotto anni l’obbligo scolastico, rendendo obbligatoria la scuola

dell’infanzia e riportando nell’alveo delle competenze esclusive dello Stato questa

materia contro ogni forma di autonomia differenziata».
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By  redazione  - 21 Novembre 2022 

Il neo eletto presidente del Senato Ignazio La Russa con la senatrice a vita Liliana Segre durante la seduta del

Senato, Roma, 13 ottobre 2022. ANSA/ALESSANDRO DI MEO
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AGENDA COMUNE

– ORE 9.30: sopralluogo delle commissioni Controllo Enti Partecipati ed Educazione-

Food Policy al Centro Cucina di Milano Ristorazione SpA. Partecipano l’assessore

all’Educazione Anna Scavuzzo, l’assessore al Bilancio e Patrimonio Immobiliare

Emmanuel Conte; Bernardo Notarangelo, presidente Milano Ristorazione S.p.A.;

Diego Capocci, direttore Operativo Milano Ristorazione S.p.A; Dario Mastaglio,

responsabile Servizi Tecnici Milano Ristorazione e Andrea Magarini, direttore Area Food

Policy del Comune di Milano.

Via Bernardo Quaranta 41

– ORE 11: l’assessore alla Cultura Tommaso Sacchi interviene alla presentazione della

mostra ‘JAPAN. BODY_PERFORM_LIVE, Resistenza e resilienza nell’arte

contemporanea giapponese’, in programma al PAC dal 22 novembre al 12 febbraio

2023.

PAC Padiglione d’Arte Contemporanea di Milano, via Palestro 14

– ORE 13 si riunisce online ommissione Cultura. Ordine del giorno: “Progetto Zona

Teatrale”. Partecipano Tommaso Sacchi, assessore alla Cultura; Isabella Menichini,

direttrice Area Spettacolo e Carlotta Calò, direttrice Didattica Campo Teatrale.

– ORE 16,30: si riunisce il Consiglio comunale.

Palazzo Marino, Aula consiliare, piazza della Scala 2

– ORE 18.30: il sindaco Giuseppe Sala partecipa alla presentazione del libro del

sindaco di Firenze Dario Nardella dal titolo ‘La città universale. Dai sindaci un futuro per

l’Italia e per l’Europa’.

Teatro Franco Parenti, via Pier Lombardo 14

AGENDA REGIONE

– ORE 9.30: il presidente della Regione Lombardia Attilio Fontana interviene al

convegno ‘Direzione Nord’. Presenti anche il vicepresidente Fabrizio Sala alle ore 16 e

gli assessori Stefano Bolognini (Sviluppo Città Metropolitana, Giovani, Comunicazione)

alle ore 15; Raffaele Cattaneo (Ambiente e Clima) ore 12; Guido Guidesi (Sviluppo

economico) ore 18; Alan Rizzi (Casa e Housing sociale) ore 11 e Claudia Maria Terzi

(Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile) ore 14.

Fondazione Stelline, Sala Manzoni, corso Magenta 61

– ORE 12: l’assessore allo Sviluppo economico Guido Guidesi partecipa alla

conferenza stampa ‘Le imprese manifatturiere in Lombardia – L’andamento

economico dell’industria e dell’artigianato lombardo nel 3° trimestre 2022′.

Intervengono inoltre Gian Domenico Auricchio, presidente Unioncamere Lombardia;

Maria Garbelli, Dipartimento di Economia, Metodi Quantitativi Strategie di Impresa

dell’Università di Milano Bicocca; Francesco Buzzella presidente di Confindustria

Lombardia e Mario Bettini, presidente Casartigiani Lombardia.

Palazzo Lombardia, ingresso N1, 11° piano, Sala Stampa, piazza Città di Lombardia 1

AGENDA CITTA’

– ORE 8.30: i Carabinieri celebrano le ricorrenze della Patrona dell’Arma, “Virgo

Fidelis”, dell’81° anniversario della battaglia di Culqualber, in Africa orientale, durante la
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Seconda Guerra Mondiale e della ‘Giornata dell’Orfano’ con una messa officiata

dall’arcivescovo Mario Delpini. Partecipa, tra gli altri, il presidente del Senato Ignazio La

Russa.

Chiesa di Sant’Angelo, piazza Sant’Angelo 2

– ORE 9.30: inaugurazione del Centro AIRIC Artificial Intelligence Research and

Innovation Center che riunisce le principali competenze sull’intelligenza artificiale dei

laboratori di ricerca del Politecnico di Milano. Partecipano tra gli altri, Stefano Tubaro,

direttore del Dipartimento di Elettronica, Informazione e Bioingegneria, Politecnico di

Milano; Alessandro Perego, direttore del Dipartimento di Ingegneria Gestionale,

Politecnico di Milano; Daniele Rocchi, delegato per le Corporate Relations, Politecnico

di Milano; Nicola Gatti, direttore AIRIC; Marcello Restelli, direttore AIRIC e Giovanni

Miragliotta, direttore AIRIC.

Politecnico di Milano, Edificio BL26, Via Lambruschini 4/b

– ORE 10: il presidente del Senato Ignazio La Russa,partecipa alla cerimonia di

inaugurazione della Fondazione Ospedale Niguarda.

Ospedale Niguarda, Aula Magna Grande, piazza dell’Ospedale Maggiore

– ORE 10: Spi Cgil Lombardia presenta alle forze politiche il documento del XXI

Congresso Nazionale. Partecipano tra gli altri Vinicio Peluffo, Partito Democratico;

Nicola Di Marco, Movimento 5 Stelle; Tino Magni, Sinistra Italiana; Elisabetta Strada,

Lombardi Civici Europeisti e Michele Usuelli, +Europa.

Teatro Elfo Puccini, corso Buenos Aires 33

– ORE 11: presentazione del nuovo ‘QN – Economia & Lavoro’. Intervengono Agnese

Pini, direttrice di QN Quotidiano Nazionale, Il Resto del Carlino, La Nazione e Il Giorno;

Sandro Neri, responsabile QN Economia; Francesco Basile, Founder & Ceo Qromo e

Gianluca Ferranti, global head innovation e business development Covisan.

Milano di Comin & Partners, via Agnello 20 (ingresso da Galleria San Fedele)

– ORE 15.30: per l’ apertura di Gariwo Network, convegno dal titolo ‘L’etica ai tempi

dell’odio’ con Gabriele Nissim, presidente di Gariwo; Vito Mancuso, scrittore e filosofo;

Milena Santerini, ordinaria di pedagogia all’Università Cattolica del Sacro Cuore di

Milano e coordinatrice Nazionale per la lotta contro l’antisemitismo; Francesco

Verducci, vicepresidente della Commissione straordinaria per il contrasto dei fenomeni

di intolleranza, razzismo, antisemitismo e istigazione all’odio e alla violenza del

Senato; Liliana Segre, senatrice a vita e Mario Vanni, capo di Gabinetto del sindaco di

Milano. Milano Luiss Hub, via Massimo D’Azeglio 3
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Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole

Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet (ANSA) ‐ MILANO,
21 NOV ‐ Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una
soluzione "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di
quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una
cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili".
Così il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara,
durante il  suo intervento a 'Italia ‐ Direzione Nord', l 'evento
organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che
non studiano né lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto: "lancerò una proposta nei prossimi aggiorni
affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di
migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società". (ANSA). Leggi anche

1
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 324



ULTIME NOTIZIE

FONTANA VALUTA I COLLEGHI CANDIDATI AL
PIRELLONE
Leggi | Commenti

Da domani richieste contributi per bar,
ristoranti e simili
Leggi | Commenti

Al CEC il 25 "UNA PAROLA IN ASCOLTO". Chi ci
sarà
Leggi | Commenti

SONDRIO. Il 17 compiuti 100 anni. a Sondrio
altre 12, solo donne
Leggi | Commenti

SCUOLA. Docenti "esiliati" lungi dalle famiglie
Leggi | Commenti

REGIONE PER UNDER 16: SKIPASS E LEZIONI DI
SCI CON PROMOZIONI ECCEZIONALI
Leggi | Commenti

ARTICOLI PIÙ LETTI

TRADIMENTO: IN LOMBARDIA, 76% DEGLI
UOMINI E 74% DELLE DONNE (ma c'é da...
6 giorni 42 min fa | Leggi | Commenti

Rifiuti in fiamme alla SECAM di Cedrasco
5 giorni 19 ore fa | Leggi | Commenti

MORBEGNO. FREGATI DAL GAS E DAL RESTO
1 giorno 18 ore fa | Leggi | Commenti

In Valmalenco il primo Investimento
Territoriale Integrato in Italia
1 giorno 19 ore fa | Leggi | Commenti

Una legge per rafforzare l’assistenza alle
persone con paralisi
4 giorni 18 ore fa | Leggi | Commenti

La Bajona di Bormio, stagione 47
4 giorni 19 ore fa | Leggi | Commenti

21 NOVEMBRE 2022 POLITICA

FONTANA VALUTA I COLLEGHI
CANDIDATI AL PIRELLONE

   

“MAJORINO HA IDEE OPPOSTE ALLE MIE, CERCHERÒ DI CONTRASTARLE. QUANTO ALLA DOMANDA TRA
LUI E MORATTI CHI BUTTEREI DA UNA TORRE? LASCEREI FARE AL CASO”

In merito alle elezioni regionali il Presidente Fontana durante il suo intervento a "Italia Direzione Nord - A True
Event", manifestazione arrivata alla diciassettesima edizione in corso al Palazzo delle Stelline a Milano, parla del
suo sfidante del centrosinistra Pierfrancesco Majorino.  “Ha delle idee diametralmente opposte alle mie e
cercherò di contrastarle” e a chi gli chiede di scegliere “chi buttare da una Torre” tra la sua ex vice Letizia
Moratti, oggi in campo appoggiata dal Terzo Polo, e Pierfrancesco Majorino, Fontana replica: “chiuderei gli
occhi e lascerei scegliere al caso”.

Le sue priorità dovesse essere rieletto sono“Proseguire nella visione di ampio respiro che stiamo cercando di
avere nelle aree interne e nella riforma sanitaria, che ha bisogno di collaborazione da parte del governo centrale:
ci servono garanzie e impegni per i finanziamenti e sull’ampliamento dell’organico di medici e infermieri. Alcuni
nostri territori hanno una concorrenza con la Svizzera, per evitare che alcuni medici, infermieri e imprenditori
superino i confini. Basterebbe che in alcune professioni ci fossero delle defiscalizzazioni”.

Il Presidente torna anche a parlare di autonomia “Non sta né in cielo né in terra questa netta contrapposizione
Nord/Sud sull’autonomia, anzi, ritengo che sia pericolosa questa contrapposizione che alcuni governatori del Sud
vogliono proporre. L’autonomia è prevista dalla Costituzione e quindi deve essere rispettata”. “C’è stata una
votazione del popolo lombardo e di quello veneto che chiedono di poter attivare questa parte della Costituzione”
prosegue Fontana, che aggiunge “Purtroppo questo è il modo di fare politica in Italia dove si cerca sempre di
strumentalizzare tutto per avere un po’ di visibilità e credibilità, per tirare qualche voto, prescindendo dal fatto
che quella dell‘autonomia è una scelta utile a tutto il territorio. A rimetterci sono solo quelli che non vogliono
amministrare bene, quelli che non vogliono correre la sfida della responsabilità”.

In merito all’opposizione netta del governatore campano Vincenzo De Luca, Fontana precisa: “Prima era
d’accordo poi ha cambiato idea. Erano state fatte delle richieste precise anche da parte sua. Si può cambiare idea
ma è il motivo che mi lascia perplesso perché l’autonomia come la sta impostando il ministro Calderoli non va a
toccare l’unità del Paese e a toccare i diritti di nessuno, permette solo alle amministrazioni che lavorano meglio di
essere più efficienti e di risparmiare soldi”. Il governatore lombardo risponde poi ad alcune critiche nel merito
sull’autonomia sollevate da altre forze politiche: “Ci dicono che non ci sono i Lep ma io dico, facciamoli: è dal 2009
che li stiamo aspettando. Noi siamo la Regione che in Italia costa meno di tutte le altre. Un cittadino Lombardo
costa 2.300 euro all’anno, contro una media italiana di 3.600 euro. Noi quindi non abbiamo nessuna
preoccupazione, li facciano i Lep”. Con il premier Giorgia Meloni "mi trovo bene, nelle poche interlocuzioni che
ho avuto mi sembra una persona estremamente determinata che persegue le sue idee senza fermarsi. Mi
sembra che questa sia la strada giusta che ha intrapreso anche tutto il governo".

Alessia Testori
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21 NOVEMBRE 2022

MORATTI? GIUNTA UNANIME - IL 20 X
GIORNATA VALTELLINESE

   

BOLOGNINI

=======

Dall'assessore regionale Bolognini: "Lombardia: Bolognini, Moratti? per due anni la giunta ha votato tutto
all'unanimità

"Per circa due anni la giunta ha sempre votato all'unanimità tutte le delibere credendo in quello che votava e
portando avanti una serie di interventi che hanno permesso alla Lombardia di uscire dal Covid ed essere oggi la
prima Regione d'Italia. Mi sorprende che una persona, dopo aver votato per un anno e 8 mesi ogni delibera,
cambi repentinamente così idea". Lo ha detto l'assessore allo Sviluppo Città Metropolitana, Giovani e
Comunicazione di Regione Lombardia, Stefano Bolognini, a margine della rassegna 'Italia - Direzione Nord'
arrivata alla diciassettesima edizione e organizzata al Palazzo delle Stelline di Milano, commentando la
candidatura con il Terzo polo di Letizia Moratti, ex vicepresidente di Regione Lombardia.

   "Noi andiamo avanti e siamo contenti perché la Lombardia vive dei trend immobiliari, demografici e
commerciali straordinari - ha concluso Bolognini - se Letizia Moratti non si sente parte di questo percorso di
crescita deve farsi un esame di coscienza".

============================

LA GIORNATA VALTELLINESE DI Letizia Moratti

La nota di cui sopra stimola un commento. Le dimissioni Moratti sono del due novembre (+13) e la presentazione
della candidatura il sei (+17). Interessa in particolare il +13, vale a dire solo 13 giorni dopo la grande giornata del
20 ottobre interamente passata in Valtellina (mattino all'ospedale di Chiavenna, poi a quello di Sondrio e nel
pomeriggio alla Camera di Commercio per la nona tappa del roadshow 'Salute un bene prezioso del territorio)
come il nostro articolo del 21.10 aveva documentato.
Lo ripubblichiamo per completezza e come supporto di un interrogativo che queste date suscitano in una con un
impegno conclusivo: il 20 ottobre, giornata interamente valtellinese e quindi non da potenzialmente
dimissionaria. O invece lo era?

L'ARTICOLO DEL 21 OTTOBRE 2022 VICEPRESIDENTE ASSESSORE MORATTI IN VALTELLINA

(LNews - Milano, 21 ott) Giornata di lavoro in Valtellina per la vicepresidente di Regione Lombardia e assessore al
Welfare, Letizia Moratti.

-  Prima tappa della giornata presso l'Ospedale di Chiavenna, dove sono stati inaugurati: il 'Centro per i disturbi
cognitivi e le demenze' - per azioni di prevenzione, valutazione, diagnosi, trattamento dei disturbi cognitivi e
presa in carico del paziente e della sua famiglia - e il 'Nuovo modello di organizzazione della Medicina generale'.

Quest'ultimo, rivolto a tutti i Medici di Medicina Generale per la sperimentazione di medicina di gruppo,
sostenuta da una apposita cooperativa di medici di base, si fonda principalmente sull'attivazione di due attività.
Nello specifico, di un centro servizi - call center per il primo contatto dell'assistito con la medicina territoriale e sul
supporto infermieristico per la gestione in particolare del paziente cronico, oltre che per le piccole emergenze.

-  Successivamente, la vicepresidente e assessore al Welfare ha visitato l'Unità Operativa Complessa Di Medicina
Nucleare e Radioterapia Oncologica dell'Ospedale di Sondrio e ha inaugurato Angiografo, Tac e nuovo
Acceleratore Lineare, strumento fondamentale per la radioterapia. L'Unità complessa è un punto di riferimento
riconosciuto del territorio e nel 2021 ha eseguito 15.573 esami di diagnostica, tra cui 11.980 ecografie e 3593
esami di Medicina Nucleare; con 10.016 prestazioni di Radioterapia.

-   Ultimo appuntamento della giornata presso la Camera di Commercio di Sondrio, dove la vicepresidente
Moratti ha preso parte alla nona tappa del roadshow 'Salute un bene prezioso del territorio'.

"Su questo territorio - ha affermato - voglio ribadire l'importanza della nostra riforma sanitaria. Abbiamo grande
attenzione sia per il rafforzamento delle cure primarie e della medicina territoriale, sia per gli ospedali,

CRONACA  EDITORIALI  SPECIALI  DALLA PROVINCIA  APPROFONDIMENTI  RUBRICHE  CINEMA  VIDEO

 
0 0 0 

Questo sito utilizza cookie, anche di terze parti, per le finalità illustrate nella cookie policy.
Senza i cookie alcune parti del sito potrebbero non funzionare correttamente. Accetti l'uso dei cookie? 

 

Accetto  No, grazie

1 / 2
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 326



investendo in strumentazione moderna, in grado di accorciare i tempi delle diagnosi e di fornire le terapie con
maggiore accuratezza. Solo con questo modello sinergico è possibile offrire ai cittadini risposte concrete e
modulate secondo i bisogni".

"Nell'ultimo triennio - ha aggiunto la vicepresidente Moratti - abbiamo investito 18 milioni di euro sui presidi
ospedalieri della Valtellina e, attraverso i fondi del PNRR, prevediamo l'arrivo di altri 6 macchinari moderni per
oltre 3 milioni di euro. A questi si aggiungono oltre 20 milioni per la creazione di 12 strutture territoriali di cui 2
Case di Comunità e 1 Ospedale di Comunità già funzionanti".

"Guardiamo alla Valtellina - ha concluso Moratti - con grande attenzione e continueremo a investire per
migliorarne l'offerta sanitaria".

Ultime notizie

MORATTI? GIUNTA UNANIME - IL 20 X GIORNATA VALTELLINESE
FONTANA VALUTA I COLLEGHI CANDIDATI AL PIRELLONE
Da domani richieste contributi per bar, ristoranti e simili
Al CEC il 25 "UNA PAROLA IN ASCOLTO". Chi ci sarà
SONDRIO. Il 17 compiuti 100 anni. a Sondrio altre 12, solo donne
SCUOLA. Docenti "esiliati" lungi dalle famiglie

La Gazzetta di Sondrio - Direttore Responsabile Alberto Frizziero - Registrazione al Tribunale di Sondrio 285 del 27.8.1997 - Tutti i diritti riservati - Contatti

2 / 2
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 327



Energia, Pichetto: Fiducia per questo inverno, preoccupati per 2023

Home Politica Energia, Pichetto: Fiducia per questo inverno,
preoccupati per 2023
Energia, Pichetto: Fiducia per questo inverno, preoccupati per
2023
21 Novembre 2022
"Con gli stoccaggi che abbiamo, con tutti i meccanismi messi a
punto, con distinzioni tra gasivori e altri, con una graduatoria
di interrompibilità temporanea a fronte di indennizzo, vedo
questo inverno con fiducia. Si può superare. La preoccupazione maggiore è per il 2023. Dovremmo ricostituire tutte le
riserve e gli stoccaggi e non avremo più il gas russo". Così il ministro dell'Ambiente e della Sicurezza energetica,
Gilberto Pichetto Fratin, intervenendo all'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano.
Ti potrebbe interessare anche
22 Marzo 2022 di Lorenzo Robustelli
Secondo il 75% degli italiani la transizione è una buona notizia per la crescita economica
Politica
Presidenti, governo e fiducia: i passaggi della nuova legislatura
26 Settembre 2022 di Dario Borriello
Ora che le elezioni politiche sono concluse, il Paese ha delineato una maggioranza cui spetterà il compito di guidare il
governo, restano solo dei passaggi tecnico‐istituzionali da compiere
Energia
I prezzi dell'energia crollano dai massimi ma ripartiranno nel 2023
02 Novembre 2022 di Giuliano Zulin
Ci sarà gas sul mercato per riempire gli stoccaggi futuri? Ci saranno rigassificatori pronti a trasformare il Gnl in stato
gassoso pronto per essere immesso nelle reti?
Canale Video
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Italia ed Estero
Home Lista articoli

Lombardia: Fontana, Moratti? Non
ho alcun tipo di paura
Agenzia Ansa

ITALIA ED ESTERO Oggi, 10:31    

Vuoi fare pubblicità su questo sito?MILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che
sono un metodo di democrazia nel quale si confrontano idee
diverse. Non ho nessun tipo di paura": lo ha detto il presidente della
Regione Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo
delle Stelline di Milano, rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato della
possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre voti al centrodestra.

 Leggi qui il GdB in edicola oggi

 Iscriviti alle newsletter del GdB. Per ogni tuo interesse, puoi avere una newsletter gratuita
da leggere comodamente nella mail.





1 / 2
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 329



riproduzione riservata © www.giornaledibrescia.it
Parla di:

MILANO  Italia e Estero

CONDIVIDI:

   

 Articoli in Italia ed Estero  Lista articoli 

2 / 2
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 330



 Indice Leggi il GDB    
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Valditara,lavori sociali per chi non
rispetta regole
Agenzia Ansa

ITALIA ED ESTERO Oggi, 14:11    

Vuoi fare pubblicità su questo sito?MILANO, 21 NOV - Contro gli episodi di violenza in classe serve
trovare una soluzione "anche prevedendo forme diverse di sanzioni
nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare
le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili".
Così il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il suo
intervento a 'Italia - Direzione Nord', l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di
Milano. E sui 'neet', giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il
ministro ha detto: "lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi
assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di
migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società".
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Energia, Pichetto: questo inverno ok, preoccupa il 2023
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 Cronaca e Attualità

 Read Previous
Bosnia: suicida a Mostar lo svizzero Gazzetta

Read Next
Ronnabyte e quettabyte, i nuovi nomi per numeri

giganteschi

Ronnabyte e quettabyte, i nuovi nomi per numeri
giganteschi
2 1 / 1 1 / 2 0 2 2

Manovra: Bonomi, manca un intervento choc sul
cuneo fiscale
2 1 / 1 1 / 2 0 2 2

Usa, morto a 49 anni attore della serie tv Power
Rangers
2 1 / 1 1 / 2 0 2 2

Sul reperimento energetico “le preoccupazioni sono forti, non tanto per questo inverno che dovremmo riuscire a superare ma

sicuramente per il 2023”. Lo ha detto il ministro dell’Ambiente e della Sicurezza energetica, Gilberto Pichetto Fratin, a margine

dell’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano. “Il venir meno delle forniture russe – ha aggiunto – vuol dire che

durante l’estate dobbiamo costituire le riserve, gli stoccaggi e naturalmente essere pronti per il prossimo inverno”. Dall’altra parte

“c’è la questione prezzo – ha concluso – bisogna vedere che effetto ha il price cap europeo sul prezzo del gas”. 

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte
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Governo, una manovra da 32 miliardi. Nodo su pensioni e Reddito

Il Consiglio dei ministri è convocato questa sera alle ore 20.30, a Palazzo Chigi, per l’esame  della legge di Bilancio e

della direttiva Euratom. 

Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul tavolo del Consiglio dei ministri anche un decreto fiscale

collegato: secondo quanto si apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso l’orientamento di replicare lo schema classico della

manovra, con le misure fiscali – che portano anche copertura alla legge di bilancio – contenute in un decreto ad hoc.

Intanto il vicepremier e ministro delle infrastrutture Matteo Salvini, secondo quanto si apprende, è stato questa mattina al

Ministero dell’economia per incontrare il ministro Giancarlo Giorgetti con cui si è intrattenuto per oltre un’ora per fare il punto sulla

manovra che sarà stasera al vaglio del consiglio dei ministri.

Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre-consiglio. Tra le ipotesi allo studio l’azzeramento dell’Iva su
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pane, pasta e latte. Sulle pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il taglio del cuneo fiscale fino 3 punti per i redditi più

bassi. Sulla flat tax aumento della soglia fino a 85 mila euro per gli autonomi. Palazzo Chigi frena su una proposta della Lega per

un ‘bonus matrimonio’. 

Agenzia ANSA

Tecnici al lavoro. Cdm nel pomeriggio. Salvini: ‘C’è accordo su tutto’. Durigon, per pensioni quota ponte 41+62. Limature fino

all’ultimo (ANSA)

ISTRUZIONE – Nella manovra “io conto” che ci siano i soldi per l’aumento dei contratti dei docenti “e mi batterò perché ci siano

delle risorse nuove”. Lo ha detto il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, a margine dell’evento ‘Direzione Nord’

al Palazzo delle Stelline di Milano. “La coperta è molto corta – ha concluso – nel contratto abbiamo detto che servono, per il

2023, 300 milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c’è scritto che si prenderanno dal fondo

destinato alla valorizzazione professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive”.

FISCO – Sul cuneo fiscale si va verso una replica del taglio di 2 punti per i redditi fino a 35mila euro, mentre il taglio sarà

incrementato di un altro punto, fino a 3 punti, per le fasce più fragili, quelle con un reddito inferiore a 20mila euro. E’ questa,

secondo quanto si apprende da fonti governative, la misura allo studio per la manovra. Sulla flat tax, invece, resterebbe confermato

l’aumento della soglia (da 65 a 85mila euro) per autonomi e partite Iva, mentre sembra perdere quota l’ipotesi di introdurre anche

una flat tax incrementale.

Agenzia ANSA

Ministr.o: ‘L’aiuto per le assunzioni tra i giovani ci sarà’ (ANSA)
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Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un giorno
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 Sport

 Read Previous
Mondiali, CR7: “I miei problemi non influiranno su
Portogallo”

Read Next
Banche: +22% pagamenti digitali in 2022, balzo

contactless

Mondiali: Francia; Deschamps, Giroud sostituirà
Benzema
2 1 / 1 1 / 2 0 2 2

Balata, highlights di B su Rai Italia valorizzano
nostro calcio
2 1 / 1 1 / 2 0 2 2

Basket, Nba: Golden State non si ferma, vincono
anche i Lakers
2 1 / 1 1 / 2 0 2 2

(ANSA) – MILANO, 21 NOV – Per le Olimpiadi Milano Cortina del

2026 “Regione Lombardia non è in ritardo su niente, alcune opere

e modifiche di impianti le dobbiamo portare avanti direttamente

e quello lo stiamo facendo rispettando tutti i tempi, non

abbiamo perso un giorno”. Lo ha detto il presidente della

Regione Lombardia, Attilio Fontana, durante l’evento ‘Direzione

Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano.

    “Poi ci sono le opere pubbliche assegnate – ha concluso

Fontana – con il commissario della società Infrastrutture Luigi

Valerio Sant’Andrea che sta cercando di recuperare qualche

ritardo assolutamente recuperabile”. (ANSA).

   

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte
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Valditara: ‘Lavori socialmente utili per gli alunni violenti’
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 Cronaca e Attualità

 Read Previous
Governo, una manovra da 32 miliardi. Si riduce lo sconto
carburanti da 30,5 a 18,3 centesimi

Read Next
Il piano migranti dell’Ue. Ricollocamenti e salvataggi dei

migranti

Lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe, un piano per i giovani che non lavorano e non studiano – oltre 3

milioni tra i 15 e i 34 anni, concentrati principalmente al sud – aumenti per gli insegnanti da prevedere già nella prossima legge

di Bilancio. Il ministro dell’Istruzione, Giuseppe Valditara, intervenuto stamane a Direzione Nord‘, l’evento organizzato al

Palazzo delle Stelline di Milano, ha delineato le linee dei suoi prossimi interventi.

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione “anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di

quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori

socialmente utili”, ha detto, aggiungendo che nella manovra conta che ci siano i soldi per l’aumento dei contratti dei docenti “e mi

batterò perché ci siano delle risorse nuove”. Sui ‘neet’, “lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi

assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle

famiglie e della società”.

Critico Francesco Sinopoli, che guida la Flc Cgil per il quale “appare evidente la visione arcaica e paternalistica” delle

affermazioni del ministro. Per Mario Rusconi, presidente dei presidi di Anp Roma, l’idea dei lavori socialmente utili non è

affatto nuova. “Lo Statuto degli studenti, in vigore sia per le scuole medie sia per le superiori da oltre un decennio – spiega –

prevede una serie di sanzioni verso quegli studenti che commettano atti indisciplinati, forme di violenza o procurino danni alla

scuola”. E racconta di come da dirigente scolastico previde, come punizione ad un ragazzo che aveva devastato la porta della sua

classe, di doverla riparare mentre un altro autore di uno scherzo macabro ad un compagno in gita scolastica, dovette servire alla

mensa della Caritas per una settimana. “Rimane però insoluta la questione dell’individuazione di chi occupa una scuola, non

potendo accedere noi presidi ed i professori nei locali occupati. In diversi casi – sottolinea Rusconi, che ricorda come lo scorso

anno le occupazioni di 50 istituti nella capitale hanno comportato una spesa per danni pari a 500 mila euro – la denuncia

obbligatoria alle forze dell’ordine da parte dei dirigenti scolastici non ha ottenuto lo sgombero delle scuole, pur essendo stato

richiesto. Il ministro dovrebbe intervenire su questo problema”.

D’accordo sono invece i presidi sulla proposta che riguarda i neet: “è un problema importante quello dei ragazzi che non studiano

e non lavorano e il sistema scolastico deve trovare una strada per loro, che sia studio o lavoro. La difficoltà è trovare il modo, la

scuola dovrà percorrere strade più flessibili”, ragiona Cristina Costarelli a capo dei presidi del Lazio di Anp. Gli studenti trovano

“positivo che il ministro Valditara si ponga tema dei Neet” mentre relativamente ai lavori socialmente utili ricordano che “le sanzioni

disciplinari devono essere sempre formative e educativamente utili alla crescita dello studente”. Anna Ascani (Pd) ricorda al

ministro che “la scuola non è un tribunale e non deve comminare agli studenti ‘pene alternative’, è il luogo dell’educazione, lasci

perdere certe colossali stupidaggini”. Sul fronte universitario, infine, il ministro Anna Maria Bernini, intervenuta oggi a Bergamo,

è per un “passaggio verso offerte didattiche meno rigide. Credo profondamente che la flessibilità sia una risorsa. Il verticalismo

delle proposte accademiche è stato pensato per costruire professionalità in un mondo più settorializzato, ma adesso abbiamo

bisogno di un cambiamento, di interconnessioni”.

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte

2 / 2

GIORNALEDICATTOLICA.COM
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 339



Condividi l'articolo

Energia, Pichetto: questo inverno
ok, preoccupa il 2023
Nov 21, 2022

CERCA ARTICOLO

Cerca

HOME PAGE LEGGI TUTTI GLI ARTICOLI PUBBLICITA’ NORMATIVA SULLA PRIVACY

1 / 2

GIORNALEDIRICCIONE.COM
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 340



Sul reperimento energetico “le preoccupazioni sono forti, non tanto per

questo inverno che dovremmo riuscire a superare ma sicuramente per il

2023”. Lo ha detto il ministro dell’Ambiente e della Sicurezza energetica,

Gilberto Pichetto Fratin, a margine dell’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo

delle Stelline di Milano. “Il venir meno delle forniture russe – ha aggiunto –

vuol dire che durante l’estate dobbiamo costituire le riserve, gli stoccaggi e

naturalmente essere pronti per il prossimo inverno”. Dall’altra parte “c’è la

questione prezzo – ha concluso – bisogna vedere che effetto ha il price cap

europeo sul prezzo del gas”. 

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte

Condividi

Ronnabyte e
quettabyte, i nuovi nomi
per numeri giganteschi

Nov 21, 2022

Bosnia: suicida a Mostar
lo svizzero Gazzetta

Nov 21, 2022

2 / 2

GIORNALEDIRICCIONE.COM
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 341



Condividi l'articolo

Il Consiglio dei ministri è convocato questa sera alle ore 20.30, a

Palazzo Chigi, per l’esame  della legge di Bilancio e della direttiva

Euratom. 

Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul tavolo

del Consiglio dei ministri anche un decreto fiscale collegato: secondo quanto

si apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso l’orientamento di replicare lo

schema classico della manovra, con le misure fiscali – che portano anche

copertura alla legge di bilancio – contenute in un decreto ad hoc.

Intanto il vicepremier e ministro delle infrastrutture Matteo Salvini, secondo

quanto si apprende, è stato questa mattina al Ministero dell’economia per

incontrare il ministro Giancarlo Giorgetti con cui si è intrattenuto per oltre
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un’ora per fare il punto sulla manovra che sarà stasera al vaglio del consiglio

dei ministri.

Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre-consiglio. Tra

le ipotesi allo studio l’azzeramento dell’Iva su pane, pasta e latte. Sulle

pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il taglio del cuneo fiscale fino 3

punti per i redditi più bassi. Sulla flat tax aumento della soglia fino a 85 mila

euro per gli autonomi. Palazzo Chigi frena su una proposta della Lega per un

‘bonus matrimonio’. 

Agenzia ANSA

Tecnici al lavoro. Cdm nel pomeriggio. Salvini: ‘C’è accordo su tutto’.

Durigon, per pensioni quota ponte 41+62. Limature fino all’ultimo (ANSA)

ISTRUZIONE – Nella manovra “io conto” che ci siano i soldi per l’aumento

dei contratti dei docenti “e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove”. Lo

ha detto il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, a margine

dell’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano. “La coperta è

molto corta – ha concluso – nel contratto abbiamo detto che servono, per il

2023, 300 milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel

contratto c’è scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla

valorizzazione professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere

risorse aggiuntive”.

FISCO – Sul cuneo fiscale si va verso una replica del taglio di 2 punti per i

redditi fino a 35mila euro, mentre il taglio sarà incrementato di un altro punto,

fino a 3 punti, per le fasce più fragili, quelle con un reddito inferiore a 20mila

euro. E’ questa, secondo quanto si apprende da fonti governative, la misura

allo studio per la manovra. Sulla flat tax, invece, resterebbe confermato

l’aumento della soglia (da 65 a 85mila euro) per autonomi e partite Iva,

mentre sembra perdere quota l’ipotesi di introdurre anche una flat tax

incrementale.
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Agenzia ANSA

Ministr.o: ‘L’aiuto per le assunzioni tra i giovani ci sarà’ (ANSA)

   

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte

Twitter: problemi
controllo
copyright,pubblicato
intero film

Nov 21, 2022

Continua effetto Musk,
alternativa Mastodon ha
7 mln utenti

Nov 21, 2022
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Milano-Cortina: Fontana, su
opere non abbiamo perso un
giorno
Nov 21, 2022
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(ANSA) – MILANO, 21 NOV – Per le Olimpiadi Milano Cortina del

2026 “Regione Lombardia non è in ritardo su niente, alcune opere

e modifiche di impianti le dobbiamo portare avanti direttamente

e quello lo stiamo facendo rispettando tutti i tempi, non

abbiamo perso un giorno”. Lo ha detto il presidente della

Regione Lombardia, Attilio Fontana, durante l’evento ‘Direzione

Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano.

    “Poi ci sono le opere pubbliche assegnate – ha concluso

Fontana – con il commissario della società Infrastrutture Luigi

Valerio Sant’Andrea che sta cercando di recuperare qualche

ritardo assolutamente recuperabile”. (ANSA).

   

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte

Condividi

Rimini. APERTURE
STRAORDINARIE PER
L’UFFICIO PASSAPORTI

Nov 21, 2022

“Non ha studiato”. Così
Telese smonta Saviano:
“Volgare e superficiale”

Nov 21, 2022
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Valditara: ‘Lavori socialmente
utili per gli alunni violenti’
Nov 21, 2022
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Lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe, un piano per i

giovani che non lavorano e non studiano – oltre 3 milioni tra i 15 e i 34 anni,

concentrati principalmente al sud – aumenti per gli insegnanti da prevedere

già nella prossima legge di Bilancio. Il ministro dell’Istruzione, Giuseppe

Valditara, intervenuto stamane a Direzione Nord‘, l’evento organizzato al

Palazzo delle Stelline di Milano, ha delineato le linee dei suoi prossimi

interventi.

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione “anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non

hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa

molto utile sono i lavori socialmente utili”, ha detto, aggiungendo che nella

manovra conta che ci siano i soldi per l’aumento dei contratti dei docenti “e

mi batterò perché ci siano delle risorse nuove”. Sui ‘neet’, “lancerò una

proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano

quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia

di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società”.

Critico Francesco Sinopoli, che guida la Flc Cgil per il quale “appare

evidente la visione arcaica e paternalistica” delle affermazioni del ministro.

Per Mario Rusconi, presidente dei presidi di Anp Roma, l’idea dei lavori

socialmente utili non è affatto nuova. “Lo Statuto degli studenti, in vigore sia

per le scuole medie sia per le superiori da oltre un decennio – spiega –

prevede una serie di sanzioni verso quegli studenti che commettano atti

indisciplinati, forme di violenza o procurino danni alla scuola”. E racconta di

come da dirigente scolastico previde, come punizione ad un ragazzo che

aveva devastato la porta della sua classe, di doverla riparare mentre un altro

autore di uno scherzo macabro ad un compagno in gita scolastica, dovette

servire alla mensa della Caritas per una settimana. “Rimane però insoluta la

questione dell’individuazione di chi occupa una scuola, non potendo

accedere noi presidi ed i professori nei locali occupati. In diversi casi –

sottolinea Rusconi, che ricorda come lo scorso anno le occupazioni di 50

istituti nella capitale hanno comportato una spesa per danni pari a 500 mila

euro – la denuncia obbligatoria alle forze dell’ordine da parte dei dirigenti

scolastici non ha ottenuto lo sgombero delle scuole, pur essendo stato

richiesto. Il ministro dovrebbe intervenire su questo problema”.

D’accordo sono invece i presidi sulla proposta che riguarda i neet: “è un

problema importante quello dei ragazzi che non studiano e non lavorano e il

sistema scolastico deve trovare una strada per loro, che sia studio o lavoro.

La difficoltà è trovare il modo, la scuola dovrà percorrere strade più flessibili”,
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ragiona Cristina Costarelli a capo dei presidi del Lazio di Anp. Gli studenti

trovano “positivo che il ministro Valditara si ponga tema dei Neet” mentre

relativamente ai lavori socialmente utili ricordano che “le sanzioni disciplinari

devono essere sempre formative e educativamente utili alla crescita dello

studente”. Anna Ascani (Pd) ricorda al ministro che “la scuola non è un

tribunale e non deve comminare agli studenti ‘pene alternative’, è il luogo

dell’educazione, lasci perdere certe colossali stupidaggini”. Sul fronte

universitario, infine, il ministro Anna Maria Bernini, intervenuta oggi a

Bergamo, è per un “passaggio verso offerte didattiche meno rigide. Credo

profondamente che la flessibilità sia una risorsa. Il verticalismo delle

proposte accademiche è stato pensato per costruire professionalità in un

mondo più settorializzato, ma adesso abbiamo bisogno di un cambiamento,

di interconnessioni”.

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte

Il piano migranti
dell’Ue. Ricollocamenti
e salvataggi dei
migranti

Nov 21, 2022

Governo, una manovra
da 32 miliardi. Si riduce
lo sconto carburanti da
30,5 a 18,3 centesimi

Nov 21, 2022
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Energia, Pichetto: questo inverno ok,
preoccupa il 2023
 Novembre 21, 2022
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Sul reperimento energetico “le preoccupazioni sono forti, non tanto per questo inverno che

dovremmo riuscire a superare ma sicuramente per il 2023”. Lo ha detto il ministro dell’Ambiente

e della Sicurezza energetica, Gilberto Pichetto Fratin, a margine dell’evento ‘Direzione Nord’ al

Palazzo delle Stelline di Milano. “Il venir meno delle forniture russe – ha aggiunto – vuol dire che

durante l’estate dobbiamo costituire le riserve, gli stoccaggi e naturalmente essere pronti per il

prossimo inverno”. Dall’altra parte “c’è la questione prezzo – ha concluso – bisogna vedere che

effetto ha il price cap europeo sul prezzo del gas”. 

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte
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Governo, una manovra da 32 miliardi. Nodo
su pensioni e Reddito
 Novembre 21, 2022
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Il Consiglio dei ministri è convocato questa sera alle ore 20.30, a Palazzo Chigi, per

l’esame  della legge di Bilancio e della direttiva Euratom. 

Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul tavolo del Consiglio dei

ministri anche un decreto fiscale collegato: secondo quanto si apprende nelle ultime ore

sarebbe prevalso l’orientamento di replicare lo schema classico della manovra, con le misure

fiscali – che portano anche copertura alla legge di bilancio – contenute in un decreto ad hoc.

Intanto il vicepremier e ministro delle infrastrutture Matteo Salvini, secondo quanto si apprende,

è stato questa mattina al Ministero dell’economia per incontrare il ministro Giancarlo Giorgetti

con cui si è intrattenuto per oltre un’ora per fare il punto sulla manovra che sarà stasera al vaglio

del consiglio dei ministri.

Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre-consiglio. Tra le ipotesi allo

studio l’azzeramento dell’Iva su pane, pasta e latte. Sulle pensioni si lavora a quota 41+62.

Si va verso il taglio del cuneo fiscale fino 3 punti per i redditi più bassi. Sulla flat tax aumento

della soglia fino a 85 mila euro per gli autonomi. Palazzo Chigi frena su una proposta della Lega

per un ‘bonus matrimonio’. 

Agenzia ANSA

Tecnici al lavoro. Cdm nel pomeriggio. Salvini: ‘C’è accordo su tutto’. Durigon, per pensioni

quota ponte 41+62. Limature fino all’ultimo (ANSA)

ISTRUZIONE – Nella manovra “io conto” che ci siano i soldi per l’aumento dei contratti dei

docenti “e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove”. Lo ha detto il ministro dell’Istruzione e

del Merito, Giuseppe Valditara, a margine dell’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo delle Stelline

di Milano. “La coperta è molto corta – ha concluso – nel contratto abbiamo detto che servono,

per il 2023, 300 milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c’è

scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione professionale. Ma io conto che

per il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive”.

FISCO – Sul cuneo fiscale si va verso una replica del taglio di 2 punti per i redditi fino a 35mila

euro, mentre il taglio sarà incrementato di un altro punto, fino a 3 punti, per le fasce più fragili,

quelle con un reddito inferiore a 20mila euro. E’ questa, secondo quanto si apprende da fonti

governative, la misura allo studio per la manovra. Sulla flat tax, invece, resterebbe confermato

Condividi
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l’aumento della soglia (da 65 a 85mila euro) per autonomi e partite Iva, mentre sembra perdere

quota l’ipotesi di introdurre anche una flat tax incrementale.

Agenzia ANSA

Ministr.o: ‘L’aiuto per le assunzioni tra i giovani ci sarà’ (ANSA)

   

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte
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Milano-Cortina: Fontana, su opere non
abbiamo perso un giorno
 Novembre 21, 2022
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(ANSA) – MILANO, 21 NOV – Per le Olimpiadi Milano Cortina del

2026 “Regione Lombardia non è in ritardo su niente, alcune opere

e modifiche di impianti le dobbiamo portare avanti direttamente

e quello lo stiamo facendo rispettando tutti i tempi, non

abbiamo perso un giorno”. Lo ha detto il presidente della

Regione Lombardia, Attilio Fontana, durante l’evento ‘Direzione

Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano.

    “Poi ci sono le opere pubbliche assegnate – ha concluso

Fontana – con il commissario della società Infrastrutture Luigi

Valerio Sant’Andrea che sta cercando di recuperare qualche

ritardo assolutamente recuperabile”. (ANSA).

   

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte
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Valditara: ‘Lavori socialmente utili per gli
alunni violenti’
 Novembre 21, 2022
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Lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe, un piano per i giovani che non

lavorano e non studiano – oltre 3 milioni tra i 15 e i 34 anni, concentrati principalmente al sud –

aumenti per gli insegnanti da prevedere già nella prossima legge di Bilancio. Il ministro

dell’Istruzione, Giuseppe Valditara, intervenuto stamane a Direzione Nord‘, l’evento

organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano, ha delineato le linee dei suoi prossimi

interventi.

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione “anche prevedendo forme

diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le

regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili”, ha detto,

aggiungendo che nella manovra conta che ci siano i soldi per l’aumento dei contratti dei docenti

“e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove”. Sui ‘neet’, “lancerò una proposta nei prossimi

aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo

accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società”.

Critico Francesco Sinopoli, che guida la Flc Cgil per il quale “appare evidente la visione

arcaica e paternalistica” delle affermazioni del ministro. Per Mario Rusconi, presidente dei

presidi di Anp Roma, l’idea dei lavori socialmente utili non è affatto nuova. “Lo Statuto degli

studenti, in vigore sia per le scuole medie sia per le superiori da oltre un decennio – spiega –

prevede una serie di sanzioni verso quegli studenti che commettano atti indisciplinati, forme di

violenza o procurino danni alla scuola”. E racconta di come da dirigente scolastico previde,

come punizione ad un ragazzo che aveva devastato la porta della sua classe, di doverla

riparare mentre un altro autore di uno scherzo macabro ad un compagno in gita scolastica,

dovette servire alla mensa della Caritas per una settimana. “Rimane però insoluta la questione

dell’individuazione di chi occupa una scuola, non potendo accedere noi presidi ed i

professori nei locali occupati. In diversi casi – sottolinea Rusconi, che ricorda come lo scorso

anno le occupazioni di 50 istituti nella capitale hanno comportato una spesa per danni pari a

500 mila euro – la denuncia obbligatoria alle forze dell’ordine da parte dei dirigenti scolastici

non ha ottenuto lo sgombero delle scuole, pur essendo stato richiesto. Il ministro dovrebbe

intervenire su questo problema”.

D’accordo sono invece i presidi sulla proposta che riguarda i neet: “è un problema importante

quello dei ragazzi che non studiano e non lavorano e il sistema scolastico deve trovare una

strada per loro, che sia studio o lavoro. La difficoltà è trovare il modo, la scuola dovrà percorrere
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strade più flessibili”, ragiona Cristina Costarelli a capo dei presidi del Lazio di Anp. Gli

studenti trovano “positivo che il ministro Valditara si ponga tema dei Neet” mentre relativamente

ai lavori socialmente utili ricordano che “le sanzioni disciplinari devono essere sempre formative

e educativamente utili alla crescita dello studente”. Anna Ascani (Pd) ricorda al ministro che “la

scuola non è un tribunale e non deve comminare agli studenti ‘pene alternative’, è il luogo

dell’educazione, lasci perdere certe colossali stupidaggini”. Sul fronte universitario, infine, il

ministro Anna Maria Bernini, intervenuta oggi a Bergamo, è per un “passaggio verso offerte

didattiche meno rigide. Credo profondamente che la flessibilità sia una risorsa. Il verticalismo

delle proposte accademiche è stato pensato per costruire professionalità in un mondo più

settorializzato, ma adesso abbiamo bisogno di un cambiamento, di interconnessioni”.

—

Fonte originale: Leggi ora la fonte

LEGGI PRECEDENTE
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(Tempo di lettura: 1 minuto)

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che sono un metodo di

democrazia nel quale si confrontano idee diverse. Non ho nessun tipo di paura": lo ha detto il

presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al

Palazzo delle Stelline di Milano, rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato della possibilità

che Letizia Moratti possa sottrarre voti al centrodestra. (ANSA).

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho
alcun tipo di paura

 ULTIME NOTIZIE

Novembre 21, 2022

Assemblea parlamentare
Nato: 'Russia è uno Stato
terrorista'
Categoria: Approfondimenti  Autore:

Redazione

(ANSA) - MADRID, 21 NOV -
L'Assemblea parlamentare della
Nato, riunitasi a Madrid per la sua
68/ma sessione annuale, ha
adottato una risoluzione che
dichiara, tra altre cose, che "lo
Stato della Russia, con il suo
regime attuale, è uno Stato
terrorista". La…
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(ANSA) - ROMA, 21 NOV - "I
ragazzi si stanno trovando a loro
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Vucic: 'Nessun accordo
Serbia-Kosovo dopo incontro
Bruxelles'

(ANSA) - BRUXELLES, 21 NOV - La
riunione di emergenza convocata
dall'Ue per trovare una…

L'americano Sargeant
secondo pilota della Williams
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(ANSA) - ROMA, 21 NOV - Logan
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sarà il secondo pilota…
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(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione

"anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità

di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili".

Così il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a 'Italia -

Direzione Nord', l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che non

studiano né lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto: "lancerò una proposta nei prossimi

aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo

accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società".

(ANSA).

Valditara,lavori sociali per chi non
rispetta regole

 ULTIME NOTIZIE

Novembre 21, 2022
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(ANSA) - BRUXELLES, 21 NOV -
L'etichettatura nutrizionale sul
fronte della confezione dovrà
essere "semplice" ma "non
semplicistica", "priva di giudizi di
valore", con "informazioni su
calorie e nutrienti per porzione",
e "prendere in considerazione i
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Ue: 'Situazione migranti Med è
insostenibile', piano
Commissione
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vista del Consiglio straordinario
Giustizia e Affari…

Bce: Lane, a dicembre nuovo
rialzo tassi, non sarà l'ultimo
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dimensioni tali da…

Tennis, ranking Atp: prima
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(ANSA) - ROMA, 21 NOV - Carlos
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tennis mondiale, e…
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Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho
alcun tipo di paura
'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'

Tags
Lombardia

21 novembre 2022
Condividi questo articolo su Whatsapp
Condividi questo articolo su Telegram
Twitter
Condividi
Mail

3ff54e1ec20b662dfceba92ec5ef52ba.jpg

MILANO

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che sono un metodo di democrazia nel quale si confrontano idee diverse.
Non ho nessun tipo di paura": lo ha detto il presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo
delle Stelline di Milano, rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre voti al centrodestra.
(ANSA).

21 novembre 2022
Condividi questo articolo su Whatsapp
Condividi questo articolo su Telegram
Twitter
Condividi
Mail

Tags
Lombardia

3 / 3
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 364



a d v

a d v

lunedì, 21 novembre 2022

Comuni: Trento Rovereto Riva Arco

Salute e Benessere Viaggiart Scienza e Tecnica Ambiente ed Energia Terra e Gusto Qui Europa Speciali

Le ultime
14:05 Ue: 'Situazione migranti Med

è insostenibil… Commissione
Commissione

14:00 Bce: Lane, a dicembre nuovo
rialzo tassi, non sarà l'ultimo

Home page >  Italia-Mondo >  Valditara,lavori sociali per chi non...

Valditara,lavori sociali per chi non rispetta
regole
Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet

21 novembre 2022

 MILANO

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Contro
gli episodi di violenza in classe serve
trovare una soluzione "anche
prevedendo forme diverse di
sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di
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pagano solo con lo Spid, ma un
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rispettare le regole: una cosa che mi
è sempre parsa molto utile sono i
lavori socialmente utili". Così il
ministro dell'Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara, durante
il suo intervento a 'Italia - Direzione
Nord', l'evento organizzato al
Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che non studiano né
lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto: "lancerò una proposta
nei prossimi aggiorni a nché questi ragazzi assolvano quantomeno a un
obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di
giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società". (ANSA).

Raccomandato da

Trento, il conto alla rovescia in
piazza Duomo per l'accensione
dell'albero di Natale
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Home  > Politica  > Il ministro dell’Istruzione Valditara ipotizza “lavoro socialmente utili” per gli

studenti indisciplinati

Il ministro dell'Istruzione Valditara ipotizza "lavoro socialmente
utili" per gli studenti indisciplinati

Il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, parlando di ragazzi e

ragazze indisciplinati propone una pena simile a quella dei condannati.

Giuseppe Valditara

globalist

21 Novembre 2022 - 14.57

La solita propaganda della Destra. Una proposta assurda, senza senso.

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione “anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che

non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa

molto utile sono i lavori socialmente utili”.

Così il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il

suo intervento a ‘Italia – Direzione Nord’, l’evento organizzato al Palazzo

delle Stelline di Milano. Chi deciderà: il preside, un giudice? Come è

possibile legalmente applicarla?

Leggi anche
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E sui ‘neet’, giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il

ministro ha detto: “lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché

questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non

possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle

delle famiglie e della società”.
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ECONOMIA

### Morning note: l'agenda di lunedi' 21
novembre

Economia flash  Pubblicato il - 21 novembre 2022 - 07:05

(Il Sole 24 Ore Radiocor Plus) - Roma, 21 nov - - Milano: Cerimonia di quotazione di

REVO Insurance. - Milano: nell’ambito di Italia Direzione Nord – A True Event,

incontro dal titolo “Una nuova stagione per l’ambiente”. Partecipa, tra gli altri,

Gilberto Pichetto Fratin, ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica.-

Genova: Assemblea Confindustria Genova. Partecipa, tra gli altri, Carlo Bonomi,

presidente Confindustria. - Milano: in occasione della chiusura della Settimana della

Cultura d’Impresa, evento “L’anima dell’Impresa. Viaggio nell’Italia che produce”, co-

organizzato da Confindustria, Il Sole 24 ORE e Museimpresa. Partecipano, tra gli altri,

Carlo Bonomi, presidente Confindustria; Mirja Cartia d'Asero, a.d. Il Sole 24 ORE. -

Cina: Tasso prime rate a 1-5 anni, novembre. - Germania: prezzi alla produzione,

ottobre. Red-

(RADIOCOR) 21-11-22 07:05:54 (0005)NEWS 3 NNNN

Economia flash

21 novembre - 07:05

### Morning note: l'agenda di lunedi' 21 novembre

(Il Sole 24 Ore Radiocor Plus) - Roma, 21 nov - - Milano: Cerimonia di quotazione di REVO Insurance. -
Milano: nell’ambito di Italia Direzione [...]

18 novembre - 17:39

Borsa: Europa chiude in rialzo con occhi alla Bce, Milano +1,4% con auto e utility

18 novembre - 16:18

Twitter: nel caos dopo pioggia dimissioni, uffici chiusi e tesserini sospesi

18 novembre - 16:07

Usa: superindice economia -0,8% a ottobre, peggio delle stime

18 novembre - 15:35

Wall Street: apre in rialzo (Dj +0,6%), verso settimana negativa per 'falchi' Fed (RCO)
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Dai tagli sulle braccia all'isolamento.
Allarme giovani in Trentino, sono
cresciute del 74% le richieste di aiuto
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HOME CRONACA ATTUALITÀ POLITICA SPORT DAL TERRITORIO NECROLOGI AVVISI LEGALI CONTATTIMENU 

Governo, Sgarbi pensa a Morgan:
“Bisogna avvicinare i giovani alla cultura
della musica”

FATTI DALL'ITALIA

Redazione 2 | Lun, 21/11/2022 - 21:22

Condividi su:

 “Si è molto parlato anche di un mio convincimento, ossia che una persona

capace nella musica, in grado di mantenere collegamento fra la musica

italiana e i giovani, sia uno strumento utile per la cultura italiana ed è il caso

di Morgan. Sto pensando a un ruolo che non sia consigliere e non voglio far

Martedì 22 novembre,
Allerta rossa su Abruzzo
e Sardegna. In Sicilia,
allerta arancione
 Lun, 21/11/2022 - 19:49

PRIMO PIANO
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di lui un presidente di qualche cosa”.

Così il sottosegretario alla Cultura, Vittorio Sgarbi, intervenendo in streaming

da Montecitorio insieme a Morgan all’evento ‘Italia – Direzione Nord’ al

Palazzo delle Stelline di Milano.

“Io devo far capire le ragioni della bellezza e una persona che fa musica è in

grado di raccontare come la musica è stata fatta”, ha aggiunto Sgarbi

sottolineando che “non è un’ostinazione né un’ossessione per Morgan, ma

trovatemi qualcun altro che sia disponibile, come lui ha dimostrato di essere

– ha concluso – che sia in grado di trovare collegamenti tra Cimarosa e

Mozart e un giovane che non sa nemmeno chi siano”.

ADV

CULTURA GOVERNO MORGAN MUSICA

VITTORIO SGARBI

Caltanissetta, 22enne violento perseguita
l’ex fidanzata: spara ai cani e mira contro
la cugina

PRIMOPIANO

Caltanissetta. Celebrata dai Carabinieri
nell’Abbazia di Santo Spirito la ricorrenza
della Virgo Fidelis

PRIMOPIANO

Scomparsa del medico nisseno Paolo
Antonio Miserendino, segretario nazionale
di Simdo. Il cordoglio dei soci

ATTUALITÀ

Carabinieri, controlli a Gela anche nelle
scuole: denunciate 4 persone, 3 erano
minorenni

DALLA PROVINCIA

Sicilia, droga: in auto forza posto di
blocco, arrestato 18enne

IL FATTO SICILIANO

Sicilia. Errore scuola: insegnante prende
pensione e stipendio per 12 anni

IL FATTO SICILIANO

Sicilia, calcio e violenza: sassi e bottiglie
contro tifosi avversari, denunciati minori

IL FATTO SICILIANO

Mgranti: oltre 450 in Sicilia, 200 a Augusta
e 262 a Catania

IL FATTO SICILIANO

Sicilia, Migranti:
magistratura italiana
autorizza rimpatrio
bimba sbarcata a
Lampedusa senza
genitori
 Lun, 21/11/2022 - 18:38
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Bollette e redditi bassi, oggi in Cdm la manovra da 32 miliardi

La giornata in diretta con la riunione del consiglio dei ministri prevista in
serata 13 minuti fa Renzi: «Questa maggioranza avrà contraddizioni
insostenibili» «Questa settimana verrà presentata la legge di bilancio e
vedremo come i populisti riusciranno a concretizzare le tante promesse
della loro campagna elettorale. Per me entreranno in un giro di
contraddizioni insostenibile. E come dico spesso, nel 2024 noi saremo ‐
con Renew Europe ‐ il primo partito italiano». Lo scrive nella sua e‐news
Matteo Renzi, leader di Iv. Raccomandato da 1 ora fa Valditara: «Conto
su risorse per aumento contratto prof» Nella manovra «io conto» che ci siano i soldi per l'aumento dei contratti dei
docenti «e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove». Lo ha detto il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. «La coperta è molto
corta ‐ ha concluso ‐ nel contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di risorse aggiuntive. Qualora
non ci dovessero essere, nel contratto c'è scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione
professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive». Assegno unico, arretrati e pagamenti:
le date e le scadenze di novembre 1 ora fa Salvini da Giorgetti al ministero: punto sulle misure Il vicepremier e
ministro delle infrastrutture Matteo Salvini, secondo quanto si apprende, è stato questa mattina al Ministero
dell'economia per incontrare il ministro Giancarlo Giorgetti con cui si è intrattenuto per oltre un'ora per fare il punto
sulla manovra che sarà stasera al vaglio del consiglio dei ministri. 1 ora fa Manovra, si lavora anche a Dl fiscale
collegato Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul tavolo del Consiglio dei ministri anche
un decreto fiscale collegato: secondo quanto si apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso l'orientamento di replicare
lo schema classico della manovra, con le misure fiscali ‐ che portano anche copertura alla legge di bilancio ‐ contenute
in un decreto ad hoc. 2 ore fa Manovra, verso consiglio dei ministri alle 20.30 Dovrebbe tenersi in serata, alle 20.30, il
Consiglio dei ministri chiamato a varare la prima manovra del governo guidato da Giorgia Meloni. Il Cdm non è stato
ancora formalmente convocato ma i ministri sono stati preallertati per la riunione serale che potrebbe essere
preceduta da incontri politici per valutare le questioni ancora aperte. Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei
tecnici del pre‐consiglio. Bonus matrimonio religioso, «20mila euro a chi si sposa in chiesa»: cosa sappiamo della
proposta della Lega La rotta resta quella tracciata nei giorni scorsi da Giorgia Meloni : priorità ai redditi bassi e lotta al
caro bollette . I tempi però sono strettissimi e così il governo, quando manca poco al consiglio dei ministri che vedrà
finire sul tavolo la manovra, lavorerà fino all'ultimo per ultimare la scelta dei provvedimenti che andranno a comporre
la legge di bilancio. APPROFONDIMENTI Previous LA PROPOSTA Bonus matrimonio religioso, «20mila euro a chi si
sposa in... LA MANOVRA Manovra: taglio del cuneo fiscale, flat tax, revisione del reddito di... IL GOVERNO Aumenti ai
redditi bassi con il taglio del cuneo, oggi in Cdm ultime... LE DECISIONI Pensioni alte, aumenti a metà per finanziare
quota 103: la... ITALIA Pensioni, bonus per chi resta al lavoro dopo i 63 anni LA PROPOSTA Bonus matrimonio
religioso, «20mila euro a chi si sposa in... LA MANOVRA Manovra: taglio del cuneo fiscale, flat tax, revisione del
reddito di... IL GOVERNO Aumenti ai redditi bassi con il taglio del cuneo, oggi in Cdm ultime... LE DECISIONI Pensioni
alte, aumenti a metà per finanziare quota 103: la... ITALIA Pensioni, bonus per chi resta al lavoro dopo i 63 anni LA
PROPOSTA Bonus matrimonio religioso, «20mila euro a chi si sposa in... LA MANOVRA Manovra: taglio del cuneo
fiscale, flat tax, revisione del reddito di... Next Ultimo aggiornamento: 12:30
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Bollette e redditi bassi, oggi in Cdm la manovra da 32 miliardi. Verso
incentivi per lotteria scontr

La giornata in diretta con la riunione del consiglio dei ministri prevista in
serata 30 minuti fa Manovra, in arrivo tregua fiscale: definizione
agevolata cartelle 2000‐2022 Definizione agevolata mediante
«rottamazione» o «saldo e stralcio» dei carichi affidati all'agente della
riscossione dal 1° gennaio 2000 al 30 giugno 2022 e rimodulazione delle
scadenze dell'inesigibilità, con possibilità di restituzione anticipata dei
crediti non riscuotibili. È una delle principali misure in materia di tregua
fiscale, prevista dallo schema provvisorio e parziale della Legge di
bilancio che andrà questa sera dal consiglio dei ministri. Raccomandato da 1 ora fa In cdm anche dl iva e accise
carburanti L'ordine del giorno del Consiglio dei ministri, convocato in data odierna alle ore 20.30 a Palazzo Chigi, è
integrato come segue: ‐ decreto legge: Misure urgenti in materia di accise e IVA sui carburanti e di sostegno agli enti
territoriali e ai territori delle Marche colpiti da eccezionali eventi metereologici (Presidenza ‐ Economia e Finanze). Lo
comunica Palazzo Chigi. 2 ore fa Allo studio razionalizzazione bonus edilizi C'è una nuova razionalizzazione dei bonus
edilizi tra le misure allo studio del governo in vista dell'esame questa sera della legge di bilancio. La misura dovrebbe
essere inserita nel decreto fiscale collegato e seguirebbe l'intervento sul Superbonus già inserito nel dl Aiuti quater.
Proprio il dl pubblicato il Gazzetta la scorsa settimana ha ridotto il 110% al 90% (con alcune eccezioni) e ha tentato di
trovare una soluzione al problema dei crediti incagliati. Ance e Abi starebbero tuttavia ancora trattando con il governo
per una norma più risolutiva ‐sfruttando gli F24‐ che potrebbe quindi essere inserita in questa sede. Assegno unico,
arretrati e pagamenti: le date e le scadenze di novembre 2 ore fa Manovra, si lavora a tassa plusvalenze da cripto‐
attività Ci sarebbe anche la tassazione delle plusvalenze derivanti dalle cripto‐attività tra le misure allo studio del
governo in vista della legge di bilancio. La norma figura in una bozza dell'articolato ancora in discussione, che prevede
anche la regolarizzazione delle cripto‐attività. Quando si parla di cripto‐attività ci si riferisce alle cosiddette valute
virtuali, considerati beni speculativi, tra cui figurano anche i bitcoin. 3 ore fa Manovra, si lavora su razionalizzazione
tax expenditures Ci sarebbe anche la razionalizzazione delle tax expenditures tra le misure allo studio del governo in
vista della legge di bilancio. Stando ad una bozza dell'articolato ancora in discussione, la riorganizzazione delle
agevolazioni fiscali dovrebbe comparire in particolare tra le norme del decreto fiscale collegato. Nei giorni scorsi
alcune indiscrezioni avevano ipotizzato una revisione del decalage che attualmente riduce il valore di alcuni sconti
fiscali al crescere del reddito. Si era quindi parlato di una riduzione di queste soglie che farebbe scattare le riduzioni a
partire da 60mila euro fino all'azzeramento a 120mila euro. 3 ore fa Bonomi: non capiremo prepensionamenti e finte
flat tax Per il presidente di Confindustria Carlo Bonomi «se il nuovo governo ha difficoltà a mettere in bilancio subito
un taglio forte sul cuneo fiscale potrebbe però annunciarlo per il 2023 e il 2024, ma non a parole, mettendolo per
iscritto». «Se invece, come ho sentito ‐ ha aggiunto Bonomi ‐ si darà spazio a prepensionamenti, finte flat tax e bonus
sull'irpef non lo capiremo. Perché è chiaro che certi interventi sono fatti per rispondere alle promesse elettorali
mentre le vere emergenze sono altre». 3 ore fa Bonomi: «Manca un intervento forte sul cuneo fiscale: serve un
intervento coch» Per il presidente di Confindustria Carlo Bonomi nella prossima legge di bilancio che il Governo si
appresta a varare oggi «manca un intervento forte sul cuneo fiscale: serve un intervento coch». Lo ha detto alla
assemblea di Confindustria Genova. Dove trovare le risorse: «sotto 35 mila euro si è perso potere d'acquisto per cui
l'unico modo è tagliare le tasse sul lavoro cercando 16 miliardi». «In questo modo si puo dare una mensilità in piu per
tutta la vita lavorativa» ha detto. «Le risorse si trovano riconfigurando il 4‐5 per cento della spesa pubblica». 3 ore fa
Renzi: «Questa maggioranza avrà contraddizioni insostenibili» «Questa settimana verrà presentata la legge di bilancio
e vedremo come i populisti riusciranno a concretizzare le tante promesse della loro campagna elettorale. Per me
entreranno in un giro di contraddizioni insostenibile. E come dico spesso, nel 2024 noi saremo ‐ con Renew Europe ‐ il
primo partito italiano». Lo scrive nella sua e‐news Matteo Renzi, leader di Iv. 5 ore fa Valditara: «Conto su risorse per
aumento contratto prof» Nella manovra «io conto» che ci siano i soldi per l'aumento dei contratti dei docenti «e mi
batterò perché ci siano delle risorse nuove». Lo ha detto il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, a
margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. «La coperta è molto corta ‐ ha concluso ‐ nel
contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere,
nel contratto c'è scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione professionale. Ma io conto che per
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il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive». Assegno unico, arretrati e pagamenti: le date e le scadenze di novembre
5 ore fa Salvini da Giorgetti al ministero: punto sulle misure Il vicepremier e ministro delle infrastrutture Matteo
Salvini, secondo quanto si apprende, è stato questa mattina al Ministero dell'economia per incontrare il ministro
Giancarlo Giorgetti con cui si è intrattenuto per oltre un'ora per fare il punto sulla manovra che sarà stasera al vaglio
del consiglio dei ministri. 5 ore fa Manovra, si lavora anche a Dl fiscale collegato Questa sera oltre al disegno di legge
di Bilancio potrebbe arrivare sul tavolo del Consiglio dei ministri anche un decreto fiscale collegato: secondo quanto si
apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso l'orientamento di replicare lo schema classico della manovra, con le
misure fiscali ‐ che portano anche copertura alla legge di bilancio ‐ contenute in un decreto ad hoc. 5 ore fa Manovra,
verso consiglio dei ministri alle 20.30 Dovrebbe tenersi in serata, alle 20.30, il Consiglio dei ministri chiamato a varare
la prima manovra del governo guidato da Giorgia Meloni. Il Cdm non è stato ancora formalmente convocato ma i
ministri sono stati preallertati per la riunione serale che potrebbe essere preceduta da incontri politici per valutare le
questioni ancora aperte. Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre‐consiglio. Bonus matrimonio
religioso, «20mila euro a chi si sposa in chiesa»: cosa sappiamo della proposta della Lega La rotta resta quella
tracciata nei giorni scorsi da Giorgia Meloni : priorità ai redditi bassi e lotta al caro bollette . I tempi però sono
strettissimi e così il governo, quando manca poco al consiglio dei ministri che vedrà finire sul tavolo la manovra,
lavorerà fino all'ultimo per ultimare la scelta dei provvedimenti che andranno a comporre la legge di bilancio.
APPROFONDIMENTI Previous LA PROPOSTA Bonus matrimonio religioso, «20mila euro a chi si sposa in... LA
MANOVRA Manovra: taglio del cuneo fiscale, flat tax, revisione del reddito di... IL GOVERNO Aumenti ai redditi bassi
con il taglio del cuneo, oggi in Cdm ultime... LE DECISIONI Pensioni alte, aumenti a metà per finanziare quota 103: la...
ITALIA Pensioni, bonus per chi resta al lavoro dopo i 63 anni LA PROPOSTA Bonus matrimonio religioso, «20mila euro
a chi si sposa in... LA MANOVRA Manovra: taglio del cuneo fiscale, flat tax, revisione del reddito di... IL GOVERNO
Aumenti ai redditi bassi con il taglio del cuneo, oggi in Cdm ultime... LE DECISIONI Pensioni alte, aumenti a metà per
finanziare quota 103: la... ITALIA Pensioni, bonus per chi resta al lavoro dopo i 63 anni LA PROPOSTA Bonus
matrimonio religioso, «20mila euro a chi si sposa in... LA MANOVRA Manovra: taglio del cuneo fiscale, flat tax,
revisione del reddito di... Next Ultimo aggiornamento: 15:57
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Lunedì 21 Novembre - agg. 15:03

ITALIA

adv

APPROFONDIMENTI

Scuola, il ministro Valditara: «Lavori
sociali per chi non rispetta le regole in
classe»
il ministro dell'Istruzione è intervenuto all'incontro 'Direzione Nord'

ITALIA >  POLITICA

Lunedì 21 Novembre 2022

Riguardo gli episodi di violenza in classe, occorre trovare una soluzione «anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno

capacità di rispettare le regole». Ne è convinto il ministro dell'Istruzione Giuseppe

Valditara che, intervenendo all'incontro 'Direzione Nord', ha detto: «Una cosa che mi è

sempre parsa molto utile, sono i lavori socialmente utili».

A
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B I L  F O C U S

Bonus matrimonio in chiesa fino
a 20mila euro, poi il dietrofront...

I L  F O C U S

Bonus bollette esteso ad altre
600mila famiglie. Isee, sale la
soglia...

h C EMENU ACCEDI ABBONATICERCA

DALLA STESSA SEZIONE

adv

k

Duplice omicidio e suicidio. Il
racconto di chi viveva vicino alle
vittime

l

● LE FOTO

dc

Bonus matrimonio in
chiesa fino a 20mila euro,
poi il dietrofront della
Lega: «Vale per tutti».
Palazzo Chigi: «Non è allo
studio del governo»

Luca Zaia in radio
presenta il suo libro: «La
patologia è l'omofobia ma
resto dell'idea di non
favorire le adozioni gay»
di Redazione Web
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Scuola, le parole del ministro Valditara

«Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti e rispetto verso i docenti, gli studenti e i

beni pubblici», spiega il ministro. E poi «c'è anche il tema dei docenti, che devono

essere sempre consapevoli del ruolo che hanno e che passa anche da un aumento

dei livelli retributivi». In ogni caso, avverte, si sta lavorando all'istituzione di «un tavolo

per trovare soluzioni, che siano la didattica personalizzata, o lo psicologo, o sanzioni

più efficaci, oltre alla chiamata alla responsabilità dei docenti, delle famiglie e dei

ragazzi».

Il rinnovo dei contratti dei docenti

Nella manovra «io conto» che ci siano i soldi per l'aumento dei contratti dei docenti

«e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove». Lo ha detto il ministro

dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord'

al Palazzo delle Stelline di Milano. «La coperta è molto corta - ha concluso - nel

contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di risorse aggiuntive.

Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c'è scritto che si prenderanno dal

fondo destinato alla valorizzazione professionale. Ma io conto che per il 2023 ci

possano essere risorse aggiuntive».

I neet

Sui 'neet', giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, «lancerò una

proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un

OROSCOPO DI LUCA

Il  cielo oggi vi dice che...
Luca legge e racconta le parole
delle stelle, segno per segno...

LE PIÚ LETTE

Bossi, come sta? Il
Senatur lascia la terapia
intensiva dopo
l'operazione. «Condizioni
buone»

Multe, Manovra, Mit al
lavoro (anche di
domenica) contro gli
aumenti. Salvini: «Sulla
Manovra c'è accordo su
tutto»

Bonaccini: «Mi candido a
segretario del Pd, è in
gioco la vita stessa del
partito»

adv

adv

Bollette, nuova mazzata:
arrivano i rinnovi dei vecchi
contratti e sono costi folli. Le
aziende: «Inaspettato,
chiudiamo»
di Marco Agrusti

g

Maltempo, in arrivo tempesta
rapida e intensa: massima
allerta nel bellunese, neve a
bassa quota e forti temporali a
Venezia
di Redazione web

Estrazioni Superenalotto,
Lotto e 10eLotto di oggi sabato
19 novembre 2022: nessun 6
nè 5+
di Redazione web
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obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano

alle spalle delle famiglie e della società». Così il ministro dell'Istruzione e del Merito,

Giuseppe Valditara, durante dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di

Milano. «Questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la nostra gioventù - ha

concluso - ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che galleggiano. Noi lì dovremo

intervenire».

Ultimo aggiornamento: 15:03
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» Giornale d'italia » Costume

Arturo Artom ,Claudio Cecchetto,Morgan e Vittorio
Sgarbi: un poker d’assi chiude la nuova edizione di
Direzione Italia Nord

60 gli ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di
Italia Direzione Nord – A True Event

Di Ivan Rota

21 Novembre 2022

Vittorio Sgarbi Morgan, Arturo Artom e Claudio Cecchetto. Un poker d’assi

Insieme sullo stesso palco per raccontare le loro idee per il futuro del

Belpaese nella nuova edizione di Direzione Italia Nord. Tre ministri (Giuseppe

Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore

lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco

Paolo Sisto e tre sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon, Matteo

Perego di Cremnago e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan)

saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia

Direzione Nord – A True Event. Fantastica l’edizione invernale della rassegna

in programma per oggi lunedì 21 novembre dalle 9.30 alla Fondazione

Stelline in Corso Magenta 61 a Milano.Giunta alla diciassettesima edizione

Italia Direzione Nord – A True Event è promossa dall’Associazione Amici delle

Articoli Recenti

Manovra, oggi il
Cdm: pronta Quota
103 per le pensioni,
stretta sul Reddito di
Cittadinanza e  at tax
estesa al 15%

Arturo Artom
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Vittorio Sgarbi: un
poker d’assi chiude la
nuova edizione di
Direzione Italia Nord
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"La libertà innanzi tutto e sopra tutto" 
Benedetto Croce «Il Giornale d'Italia» (10 agosto

1943)
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Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo

Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione” è il titolo dell’evento a partire dalle 09:30. Energia,

trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei

temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà a rontare e che troveranno spazio

all’interno delle diverse tavole rotonde in programma che avrà inizio alle ore

09:45 con i saluti istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline. A

chiudere la giornata saranno appunto Vittorio Sgarbi, Morgan, Arturo Artom

e Claudio Cecchetto.

    

Tags: @ivandamianorota
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IL GIORNALE D'ITALIA
Il Quotidiano Indipendente

Giornale d'italia Economia Mondo Imprese

Italia Direzione Nord, al via "Una nuova stagione":
dialogo su energia, trasporti, lavoro tra ministri,
amministratori regionali e locali

Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della
mobilità sostenibili: "C'è stata una visione distorta su quella
che è mobilità sostenibile. Sostenibile non vuol dire solo dal
punto di vista ambientale ma anche economico e sociale"

Di Beatrice Bianchi

21 Novembre 2022
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Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra

Locatelli), il governatore lombardo Attilio Fontana, l'architetto Stefano Boeri.

il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari (Alessandro Morelli,

Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest'ultimo insieme a Morgan) saranno

tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia Direzione

Nord — A True Event.
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Eccezionale l'edizione invernale della rassegna in programma oggi lunedì 21

novembre presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, alla luce della

composizione del nuovo Governo. L'occasione per dialogare e incontrare i

rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui temi

che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni

ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord — A True Event è

promossa dall'Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e

da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio

di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

"Una nuova stagione" è il titolo dell'evento. Energia, trasporti, lavoro,

istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il

nuovo esecutivo dovrà affrontare e che troveranno spazio all'interno delle

diverse tavole rotonde ín programma che avrà inizio alle ore 09:45 con i

saluti istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline.

Pandemia e costi energetici mettono a
rischio la mobilità sostenibile: cambio delle
abitudini e costi quadruplicati tra le
principali difficoltà
Dopo i progressi degli ultimi anni, i cambiamenti nelle abitudini di vita e di

lavoro come la diffusione dello smamvorking legati alla pandemia hanno

messo in discussione lo sviluppo di modelli di mobilità sostenibile. Ad

aggravare la situazione, l'aumento dei costi dell'energia.

"C'è stata una visione distorta su quella che è mobilità sostenibile. Sostenibile

non vuol dire solo dal punto di vista ambientale ma anche economico e

sociale", ha affermato il Viceministro delle infrastrutture e della mobilità

sostenibili Edoardo Rixi che ha invitato a fare attenzione e non farsi prendere

dalla "voglia di realizzare cose avveniristiche, non perché non sia necessario

trasformare in ottica green o eco-compatibile. ma i tempi devono essere

dettati dalla possibilità aziende di affrontare sfide".

La pandemia ha rappresentato la prima sfida per la costruzione di sistemi di

mobilità integrata, multimodale e sostenibile. "La pandemia, con il calo dei

passeggeri ha rappresentato un elemento di difficoltà: in una Regione dove

metà dei valore del sistema era dato da introiti da tariffa il calo degli utenti

porta a buchi di bilancio importanti", ha detto Claudia Maria Terzi, Assessore

alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile Regione Lombardia.

"Abbiamo recuperato parte di quella che era numero medio degli 850mila

passeggeri giorno, ma le abitudini sono cambiate; per esempio è cresciuto il

traporto nei fine settimana. Occorrerà adattare il sistema ai nuovi bisogni".

"Il tema del trasporto pubblico locale, del potenziamento della qualità e

sviluppo intimamente collegato a sostenibilità", ha aggiunto Arianna Censi,

Assessora alla Mobilità Comune di Milano. "Qualsiasi riduzione dell'utilizzo

dell'auto privata non può che passare per un sistema pubblico locale degno di

questo nome. Lo stiamo creando, ma esiste un tema di congestione del nodo

di Milano. Serve un'alleanza tra istituzioni che rafforzi la dotazione

infrastrutturale. Ciò apre inoltre un tema economico gigantesco".
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Tuttavia non si tratta solo di Milano. Sempre più importanti, otre agli

spostamenti da e per il capoluogo stanno diventando gli spostamenti intorno

alla città, ha detto Michela Palestra, Vicesindaca Città Metropolitana Milano,

che ha ricordato l'importanza della dimensione 'metropolitana' per "cucire il

rapporto con i territori, raccogliere bisogni ma anche per progettare".

"Abbiamo cambiato il modo di vivere le città. Serve ragionare su spostamenti

circolari, dal momento che sono quelli che ci portano in prossimità nei

servizi".

Da questo punto di vista, molto si sta già muovendo. "Occorre pensare alla

mobilità come un fattore che abilita progetti che restituiscono alla città

un'idea in cui non c'è più un centro e una periferia in termini gerarchici, e

ogni impresa, ogni cittadino e ogni comunità sia equipotenziale. Vale a dire

che ogni comunità abbia eguale capacità in termini di potenzialità nella logica

della smartland , ha aggiunto Andrea Gibelli, Presidente FNM.

Andrea Gibelli, FNM: "Sostenibilità, non
solo un biglietto da visita ma una
convinzione"
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VIDEO - Andrea Gibelli, FNM: "Sostenibilità,. non solo un biglietto da visita

ma una convinzione'

Andrea Gibelli, Presidente FNM, ha dichiarato a 11 Giornale d'Italia:

"Indubbiamente è un periodo dove spesso il tema della sostenibilità viene

usato da molte aziende un po' come un biglietto da visita, in realtà deve essere

una convinzione, che si traduce in un piano industriale come il nostro, che

sperimenta nuovi terreni, soprattutto nella mobilità

Sulla transizione energetica stiamo puntando sull'elettrico, ma anche

sull'idrogeno, come sfida unica nel Paese e per quanto riguarda le stazioni, che

sono un pezzo della sostenibilità, partiamo dall'idea della rigenerazione come

fattore abilitante della mobilità.

"Indubbiamente il PNRR è una grande occasione, so che il Governo sta

facendo una riflessione sulle modalità di applicazione perché a mio avviso il

rapporto esclusivo tra Stato e Comune manca di un soggetto di

programmazione, che tendenzialmente se guardiamo la storia del nostro

Paese sono le regioni".
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Arrigo Giana, ATM: "Governo, servono
tutela e semplificazione dell'iter dei
contenziosi amministrativi"

Direzione Nord

DI_
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D'ITALIA

VIDEO - Arrigo Giana, ATM: "Governo, servono tutela e semplificazione

dell'iter dei contenziosi amministrativi' 

Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM, ha dichiarato a Il Giornale

d'Italia:

"Noi come ATM abbiamo fatto una scelta precisa alcuni anni fa: riconvertire

tutta la flotta di autobus in autobus elettrici, con un programma full Electric al

quale i fondi del Pnrr hanno dato una buona spinta. La stiamo realizzando,

ma ovviamente il problema dei costi, dell'energia elettrica e il tema di alcune

lentezze indotte dal codice appalti e dal contenzioso amministrativo che ne

consegue, rischiano di rallentare i tempi che ci siamo dati.

Da questo punto di vista noi auspichiamo da parte del Governo un intervento

a tutela dell'azienda, soprattutto sul caro energia e dall'altra parte una

semplificazione soprattutto nell'iter del contenzioso amministrativo, che sia

un deterrente rispetto a dei contenziosi arbitrari, che spesso hanno poco

fondamento ma ci bloccano per anni".

Il tema dell'aumento dei costi dell'energia potrebbe però rendere questa

transizione più difficile: 'AATM spenderà nel 2022 - anno fortunato in cui

avevano contratti flat - 45-50 milioni di energia elettrica; per il 2023 stimiamo

di spendere 170 milioni di euro per le stesse qualità di energia. ", ha

aggiunto Giana, "Senza interventi sul settore, si tratta di 100 milioni di perdita

che porteremo a casa. C'è un tema di sopravvivenza del settore".
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Armando Brunini, SEA: "PNRR? Una
contraddizione. Chiesta transizione green
ma nessun sostegno con la crisi"

VIDEO - Armando Brunini,  SEA: "PNRR? Una contraddizione. Chiesta

transizione  green ma nessun sostegno con la crisi"

Armando Brunini, AD SEA, ha dichiarato a Il Giornale d'Italia:

"Il nostro Ettore sicuramente ha preso coscienza - gli aeroporti, ma anche il

trasporto aereo nel suo complesso - del fattore sostenibilità, quindi ci sono

degli impegni forti da parte dell'industria e a livello globale per traghettare il

settore alla decarbonizzazione. Per gli aeroporti l'obiettivo è entro il 2030, per

il trasporto aereo nel suo complesso, entro il 2050.

Sembra un momento molto lontano, ma bisogna lavorare da oggi. Le

iniziative si stanno moltiplicando, stanno accelerando e qualcosa cominciamo

già a scaricarlo a terra.

"Sicuramente l'obiettivo 2030 è fattibile, difficile ma fattibile. Qui si parla delle

infrastruttura, quindi c'è un passaggio progressivo alle rinnovabili. Noi

abbiamo venduto le nostre centrali ad A2A, con cui abbiamo stretto un

accordo e ci aiuteranno a completare la quota di rinnovabili. Ovviamente c'è

un grande lavoro sull'efficienza, quindi sul diminuire i consumi, e questo sta

accadendo.

Si aggiunge la trasformazione della nostra flotta di autoveicoli in aereoporto

in elettrico: oggi il 20-30% sono elettrici, entro due anni lo strano tutti.

'Dal PNRR noi siamo stati delusi: paradossalmente ci si chiede di diventare

sostenibili e proprio in una fase difficile, con il covid che ci ha chiaramente

colpiti da un punto di vista economico, non c'è stato il sostegno del PNRR,

quindi ci è sembrata una contraddizione. Però il piano nazionale degli

aeroporti ci indica un percorso di recupero dell'impostazione dei

finanziamenti per la sostenibilità degli aeroporti, quindi siamo

moderatamente ottimisti sul futuro: prevede una maggiore attenzione nel

finanziare i progetti per gli aeroporti green.
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Tra qualche giorno la nostra associazione presenterà uno studio a riguardo: ha

raccolto tutti i progetti a valenza green e saranno presentati a Roma".

Per Brunini, inoltre, siamo di fronte a un "paradosso e un'occasione persa". Il

paradosso è che "proprio in una fase storica in cui ci si chiede di accelera per

produrre meno CO2, abbiamo meno risorse proprie e siamo tagliati fuori

dagli incentivi". È invece un'occasione persa il fatto che non siano destinate

risorse a un settore "che ha nel proprio pedigree la capacità di progettazione e

di realizzazione di opere".

Alessio Torelli, Snam4Mobility: "Entro il
2026 rete di 120 stazioni di rifornimento a
basso impatto ambientale"

n
IL GIORNALE
/ D'ITALIA
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VIDEO - Alessio Torelli Snam4Mobility: "Entro il 2026 rete di 120 stazioni

di rifornimento a basso impatto ambientale" 

Alessio Torelli, Chairman & Managing Director Snam4Mobility, ha dichiarato

a Il Giornale d'Italia:

n

"In relazione alla mobilità Snam è da diversi anni impegnata nel promuovere

una transizione energetica nell'adottare forme combustibili dal più basso

impatto ambientale. quindi si tratta di aver realizzato una rete che conta circa

55-60 stazioni di rifornimento a gas compresso o liquefatto, sia di origine

fossile, che di natura biologica, con l'obiettivo di completarla attorno al 2026,

realizzando complessivamente circa 120 stazioni.

In queste stazioni è fondamentale la componente bio, lo ricordo, il biometano

è un combustibile che consente di decarbonizzare completamente i propri

consumi e già oggi questo prodotto è disponibile in larga misura sulla nostra

rete.

Ci sono 9 stazioni per le quali già al 100% viene offerto ai clienti con l'obiettivo

di averlo poi completamente disponibile sull'intera rete".
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Arturo Artom, Cenacolo Artom:
"L'imprenditore deve aprisi al mondo,
serve contaminazione culturale"

VIDEO - Arturo Artom Cenacolo Artom: "L'imprenditore deve aprisi al

mondo serve contaminazione culturale' 

Arturo Artom, Cenacolo Artom, ha dichiarato a Il Giornale d'Italia:

"La cultura è ciò che unisce mondi diversi, quindi mi hanno chiesto di

organizzare questo bel cenacolo, in cui ho coinvolto Vittorio Sgarbi, Morgan e

Claudio Cecchetto per dare un finale di contaminazione culturale a questo

convegno che è istituzionale ed economico.

Parleremo di tanti argomenti sapendo che l'Italia è la patria della bellezza,

gestendola bene, nel suo immenso patrimonio culturale, potrebbe crescere

del 5% l'anno e su questo chiederò a Vittorio, Morgan e Claudio di dibattere,

portando il proprio punto di vista creativo ed innovativo.

Quando si mettono leader di differenti settori assieme nei miei cenacoli

vengono sempre idee che guardano al futuro, quindi molte volte si guarda alla

propria storia personale per prendere spunti e vedere cosa fare nei prossimi

anni. Speriamo che vengano delle nuove idee.

"La cultura come collante e come base fondata per nuove idee e nuove

prospettive. La provocazione dei ragazzi che hanno buttato la farina sulla

BMW alla mostra di Andy Warhol, in una mostra alla Fabbrica del Vapore che

avrebbe dovuto essere più conosciuta, ha avuto il paradosso di far la prima

notizia in mille giornali al mondo e quindi paradossalmente di portare già

persone a vedere la mostra. Uno dei punti di questa sera sarà quello che

manca, quindi le richieste concrete. In questo momento con la COP27 in atto,

dove c'è stato un aumento molto forte di sensibilità su questi temi, questi

ragazzi dovrebbero confrontarsi su proposte concrete.

"Manca una proposta concreta, la cultura in questo momento può davvero

salvare il mondo, quello che cambia la vita di imprenditori. L'imprenditore

deve aprirsi al mondo e la contaminazione in questo momento è cruciale".
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Il Programma

Alle 09:80 - VERSO LE REGIONALI - A TU PER TU CON: Attilio Fontana,

Presidente Regione Lombardia.

Alle 11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER L'ISTRUZIONE - Con Giuseppe

Valditara, Ministro dell'Istruzione e del Merito.

Alla stessa ora si terranno GLI STATI GENERALI DELLA CASA con Marco

Osnato, Presidente Commissione Finanze Camera dei Deputati; Alan Rizzi,

Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione Lombardia; Pierfrancesco

Maran, Assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella

Saporito, Associate Professor of Practice of Government, Health and Not for

Profit SDA Bocconi School of Management; Angelo Sala. Presidente Aler

Milano; Simone Dragone, Presidente MM; Fabio Carlozzo. Amministratore

Delegato Redo Sgr; Fabio Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare CMB

Casa.

Alle 11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER L'AMBIENTE - Con Gilberto Pichetto

Fratin, Ministro dellAmbiente e della Sicurezza Energetica

Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI

FUTURI - con Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del

Consiglio con delega al Cipe; Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele

Cattaneo, Assessore all'Ambiente Regione Lombardia; Elena Grandi, Assessora

all'Ambiente e Verde Comune di Milano; Umberto Minopoli, Presidente

Associazione Italiana Nucleare; Alessio Torelli, Chairman & Managing

Director Snam4Mobility; Paolo Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili

Carbotenno.

Alle 14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA - Integrata, multimodale e

sicura. Sostenibile?

Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della

mobilità sostenibili; Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture,

Trasporti e Mobilità sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra,

Vicesindaca Città Metropolitana Milano; Arianna Censi, Assessora alla

Mobilità Comune di Milano: Andrea Gibelli, Presidente FNM; Beniamino Lo

Presti, Presidente Milano Serravalle; Armando Brunini, Amministratore

Delegato SEA; Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM; Silvia Grandi,

Presidente Copma.

14:30 A TU PER TU CON Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità.

Alle 15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE - Intervengono: Stefano Bolognini,

Assessore allo Sviluppo Città metropolitana, Giovani e Comunicazione

Regione Lombardia; Gaia Romani, Assessora ai Servizi Civici e Generali

Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore Generale Fondazione Cariplo;

Igor De Biasio, CEO AREXPO; Alessandro Russo, Presidente CAP Holding.

Alle 16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI -

Intervengono: Claudio Durigon. Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche
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Sociali; Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala,

Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo

Economico e Politiche del Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice

President for University, Innovation and Human Capital Assolombarda;

Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito

Rotondi, Economist Advisor.

Alle 17:00 PAROLE E IDEE POSSONO CAMBIARE LE CITTÀ - con: Giancarlo

Tancredi, Assessore alla Rigenerazione Urbana Comune di Milano; Stefano

Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente Triennale Milano; Enrico Pazzali,

Presidente Fondazione Fiera.

Alle 18:00 GLOBALIZZAZIOn LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE -

Presentazione del libro di: Giulio Tremonti, Presidente Commissione Affari

Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati; con Guido Guidesi, Assessore

allo Sviluppo Economico Regione Lombardia.

Alle 19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA - con Francesco Paolo Sisto,

Viceministro alla Giustizia: Edmondo Bruti Liberati, Magistrato; Vinicio

Nardo, Presidente Ordine degli Avvocati di Milano; Guido Camera, Presidente

Associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi. Fondatore Studio Bolognesi

- Avvocati Penalisti d'Impresa

Chiuderà l'evento alle 20:15 il panel HEROICI FURORI con Vittorio Sgarbi,

Sottosegretario di Stato al Ministero della Cultura; Morgan, Musicista e Autore

e Claudio Cecchetto, Produttore e Discografico.

Seguici su

f w in (21

Tàgs: DN
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///  VENETO  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Italia

Bolognini: Moratti? per 2 anni giunta votato tutto all'unanimità
Mi sorprende che una persona cambi repentinamente così idea

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Per circa due anni la giunta ha sempre votato all'unanimità tutte le delibere

credendo in quello che votava e portando avanti una serie di interventi che hanno permesso alla Lombardia di

uscire dal Covid ed essere oggi la prima Regione d'Italia. Mi sorprende che una persona, dopo aver votato per

un anno e 8 mesi ogni delibera, cambi repentinamente così idea". Lo ha detto l'assessore allo Sviluppo Città

Metropolitana, Giovani e Comunicazione di Regione Lombardia, Stefano Bolognini, a margine della rassegna

'Italia - Direzione Nord' arrivata alla diciassettesima edizione e organizzata al Palazzo delle Stelline di Milano,

commentando la candidatura con il Terzo polo di Letizia Moratti, ex vicepresidente di Regione Lombardia. "Noi

andiamo avanti e siamo contenti perché la Lombardia vive dei trend immobiliari, demografici e commerciali

straordinari - ha concluso Bolognini - se Letizia Moratti non si sente parte di questo percorso di crescita deve

farsi un esame di coscienza". (ANSA).
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///  VENETO  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Italia

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura
'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che sono un metodo di democrazia nel

quale si confrontano idee diverse. Non ho nessun tipo di paura": lo ha detto il presidente della Regione

Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano,

rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre voti al

centrodestra. (ANSA).
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///  VENETO  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Italia

Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un
giorno
'Qualche ritardo ma è assolutamente recuperabile'

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Per le Olimpiadi Milano Cortina del 2026 "Regione Lombardia non è in ritardo su

niente, alcune opere e modifiche di impianti le dobbiamo portare avanti direttamente e quello lo stiamo facendo

rispettando tutti i tempi, non abbiamo perso un giorno". Lo ha detto il presidente della Regione Lombardia,

Attilio Fontana, durante l'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. "Poi ci sono le opere

pubbliche assegnate - ha concluso Fontana - con il commissario della società Infrastrutture Luigi Valerio

Sant'Andrea che sta cercando di recuperare qualche ritardo assolutamente recuperabile". (ANSA).
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immagine

Sgarbi: 'Un cinese e un americano vogliono distruggere San Siro'

'Inaccettabile, lo difenderò da Sala con un vincolo' (ANSA) ‐ MILANO, 21 NOV ‐ "Pensare che i due
presidenti di Inter e Milan, uno americano e uno cinese, vogliono far distruggere San Siro mi sembra un
qualcosa di inaccettabile. Quel monumento rimarrà". Così il sottosegretario alla Cultura, Vittorio Sgarbi, intervenendo
in streaming da Montecitorio insieme al cantante Morgan all'evento 'Italia ‐ Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di
Milano. "Ho in mente di difendere Milano da aggressioni come quelle del sindaco Giuseppe Sala che ritiene, non si
capisce in nome di quale principio, che il Meazza debba essere abbattuto ‐ ha aggiunto ‐. Non riesco a capire. E così ho
richiamato al rispetto della legge e ho chiesto ai funzionari di individuare un vincolo". (ANSA). YR9‐RR Suggerimenti
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///  VENETO  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Italia

Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole
Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione "anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le

regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili". Così il ministro dell'Istruzione

e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a 'Italia - Direzione Nord', l'evento organizzato al

Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il

ministro ha detto: "lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a

un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle

famiglie e della società". (ANSA).
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Area B: "Scelta ideologica, intervenga governo". La replica: sarebbe
un'ingerenza

Botta e risposta tra Morelli e Censi. Il sottosegretario: mi auguro che
l'esecutivo prende posizione. L'assessora alla mobilità: "E' una decisione
amministrativa, cose peraltro stabilite da lungo tempo" Per approfondire
Milano ‐ Area B ancora al centro del dibattito . A tornare sul tema caldo
della nuova ztl è stato oggi il sottosegretario di Stato alla Presidenza del
Consiglio dei ministri con delega al Cipe, Alessandro Morelli , a margine
della rassegna 'Italia Direzione Nord ‐ A True Event' al Palazzo delle
Stelline. Morelli ha detto: "Mi auguro che il governo da subito prenda una
posizione riguardo a delle posizioni ideologiche che sono un danno specie per le fasce meno abbienti della nostra
società". "Stiamo parlando di auto che sono state vendute fino al 2015/2016 ‐ ha aggiunto Morelli ‐ è un fatto
impossibile proprio per la contingenza economica che le nostre famiglie e le nostre aziende stanno vivendo". Dunque
l'auspicio del sottosegretario è che il governo "con grande pragmatismo prenda atto di una situazione causata da
scelte ideologiche del sindaco Giuseppe Sala e della sinistra per raddrizzare questa via perché è evidente che tutti
quanti pensiamo ad avere un ambiente e un'aria migliore ‐ ha concluso ‐ ma non ci possono rimettere le aziende e le
famiglie che oggi sono in maggiore difficoltà". Non si è fattta attendere la replica di Palazzo Marino, con le parole
dell'assessora alla Mobilità di Milano Arianna Censi . "Mi sembrerebbe una ingerenza del tutto ingiustificata, in
ragione del fatto che questa è una scelta amministrativa che riguarda un tema di carattere ambientale sulla qualità
dell'aria, cose peraltro stabilite da lungo tempo"."Semmai ‐ ha detto l'assessora replicando al sottosegretario leghista
alla Presidenza del Consiglio Alessandro Morelli che poco prima aveva criticato il provvedimento e auspicato un
intervento dell'esecutivo ‐ il governo può aiutare la città a implementare il Tpl , a investire per le connessioni
metropolitane, quindi aiutare a raggiungere quegli obiettivi che sono la finalità di questo provvedimento. Sono i temi
che porterò oggi al dibattito" al tavolo di "Direzione Nord". "Credo ‐ ha concluso ‐ che il miglioramento della
connessione tra il Tpl regionale e quello della città sia fondamentale". © Riproduzione riservata
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San Siro, Boeri boccia il nuovo stadio: "Troppo vicino alle case, e' un
problema"

Così l'architetto e presidente di Triennale: "Spostando il tunnel Patroclo
che andrà comunque rimesso a posto, si riesce a mettere la struttura in
una posizione più intelligente" Per approfondire Milano, 21 novembre
2022 ‐ "Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà
comunque rimesso a posto, si riesce a mettere lo stadio in una posizione
secondo me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che
sono in qualche modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino
alle residenze . Questo per me è un problema ". Così l'architetto e
presidente di Triennale, Stefano Boeri , a margine dell'evento 'Italia ‐ Direzione Nord' organizzato al Palazzo delle
Stelline di Milano. "Il progetto (lo Stadio Bosco, ndr) l'avevo presentato soprattutto per dire che si può fare di meglio
usando il progetto vincitore. Chiaramente è una gara, quindi il vincitore va rispettato", prosegue in relazione al suo
progetto che ha perso la gara. "Che poi ci sia un problema complessivo di ripensamento su quell'area... Ricordiamoci
che piazzale Axum, di fatto, oggi è un enorme vuoto, una voragine ‐ continua ‐ un elemento che separa tre zone di
Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema
dell'ippodromo e delle aree verdi a ovest". Insomma "è un'area piena di risorse potenziali ‐ conclude Boeri ‐ intervenire
su piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto". © Riproduzione riservata

1
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 30





LIVE LA GIORNATA  Ultimo aggiornamento   2 minuti fa

Bollette e redditi bassi, oggi in Cdm la manovra da 32
miliardi
La giornata in diretta con la riunione del consiglio dei ministri prevista in serata

Lunedì 21 Novembre 2022, 11:11 - Ultimo agg. 11:29









2022-11-21 11:27:31

Valditara: «Conto su risorse per aumento contratto prof»

Nella manovra «io conto» che ci siano i soldi per l'aumento dei

contratti dei docenti «e mi batterò perché ci siano delle risorse

nuove». Lo ha detto il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe

Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle

Stelline di Milano. «La coperta è molto corta - ha concluso - nel

contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di

risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto

c'è scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione

professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse

aggiuntive».

CERCA ACCEDI  ABBONATI

PRIMO PIANO | POLITICA GIORGIA MELONI
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Manovra, il cdm in diretta
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2022-11-21 11:14:15

Salvini da Giorgetti al ministero: punto sulle misure

Il vicepremier e ministro delle infrastrutture Matteo Salvini, secondo

quanto si apprende, è stato questa mattina al Ministero

dell'economia per incontrare il ministro Giancarlo Giorgetti con cui si

è intrattenuto per oltre un'ora per fare il punto sulla manovra che

sarà stasera al vaglio del consiglio dei ministri.

2022-11-21 11:13:26

Manovra, si lavora anche a Dl fiscale collegato

Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul

tavolo del Consiglio dei ministri anche un decreto fiscale collegato:

secondo quanto si apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso

l'orientamento di replicare lo schema classico della manovra, con le

misure fiscali - che portano anche copertura alla legge di bilancio -

contenute in un decreto ad hoc.

2022-11-21 11:11:19

Manovra, verso consiglio dei ministri alle 20.30

Dovrebbe tenersi in serata, alle 20.30, il Consiglio dei ministri

chiamato a varare la prima manovra del governo guidato da Giorgia

Meloni. Il Cdm non è stato ancora formalmente convocato ma i

ministri sono stati preallertati per la riunione serale che potrebbe

essere preceduta da incontri politici per valutare le questioni ancora

aperte. Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del

pre-consiglio.

«Quiet quitting»: la storia 
del licenziamento silenzioso

Aumenti ai redditi bassi
con il taglio del cuneo

Aumenti ai redditi bassi con il
taglio
del cuneo, oggi Cdm e Manovra
di Luca Cifoni e Francesco Malfetano

Autonomia differenziata, ecco la
mappa dei divari: palestre, treni,
acqua, salute
di Marco Esposito

Pd, in Assemblea si chiude la
stagione Letta. Da Bonaccini a
Schlein, la corsa per il Congresso
di Francesco Bechis

Bonaccini rompe gli indugi:
«Mi candido a segretario del
Pd»
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La rotta resta quella tracciata nei giorni scorsi da Giorgia Meloni:

priorità ai redditi bassi e lotta al caro bollette. I tempi però sono

strettissimi e così il governo, quando manca poco al consiglio dei

ministri che vedrà finire sul tavolo la manovra, lavorerà fino all’ultimo

per ultimare la scelta dei provvedimenti che andranno a comporre la

legge di bilancio.

Pensioni alte, aumenti a metà per finanziare quota 103

Manovra da 32 miliardi

Bonus per chi resta al lavoro dopo i 63 anni

Mercato della Terra di Slow Food
a Nola, domenica 20 novembre

Pancera: l’indumento che
permette di migliorare la postura
modellando le proprie forme

1
LA DENUNCIA

Rissa fuori dalla galleria:
spunta il video virale

2
LA SPERIMENTAZIONE

Tumori, nuovo farmaco
uccide le cellule cancerogene

di Alessandro Rosi 

3
LO SCONTRO

Calderoli sfida De Luca:
«Userò proposta Campania»

di Marco Esposito

4
LA POLEMICA

Selvaggia dopo morte madre
in studio a Ballando: bufera



5
SORRENTO

«Davanti a me tremano»,
così agiva cricca dei porti

di Dario Sautto

APPROFONDIMENTI
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Bonus matrimonio religioso

© RIPRODUZIONE RISERVATA

COMMENTA

Tale e Quale Show,
Antonino Spadaccino trionfa

Cerca il tuo immobile all'asta

INVIA

Regione  Qualsiasi

Provincia  Tutte

Fascia di prezzo  Tutti

Data  gg-mm-aaaa
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Scuola, il ministro Valditara: «Lavori sociali per chi non
rispetta le regole in classe»
il ministro dell'Istruzione è intervenuto all'incontro 'Direzione Nord'

Lunedì 21 Novembre 2022, 14:10 - Ultimo agg. 14:22









Riguardo gli episodi di violenza in classe, occorre trovare una

soluzione «anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti

di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole». Ne

è convinto il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara che,

intervenendo all'incontro 'Direzione Nord', ha detto: «Una cosa che

mi è sempre parsa molto utile, sono i lavori socialmente utili».

CERCA ACCEDI  ABBONATI

PRIMO PIANO | SCUOLA E UNIVERSITÀ
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Scuola, il ministro Valditara: «Lavori sociali per chi non rispetta le regole in classe»
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BBonus matrimonio, il caso

Bonus bollette ad altre 600mila famiglie

Foto

Superbonus, cessione del credito in 10 anni

«Quiet quitting»: la storia 
del licenziamento silenzioso

«Lavori sociali per chi
non rispetta regole in classe»

Contratto prof, firmato
l'accordo:
aumento medio di 100 euro

Unifortunato, il piano 2024
Acocella: offerta di qualità
di Giuseppe Di Martino

L'istruzione alle Regioni:
altolà del ministro Valditara
di Francesco Bechis

Università di Salerno
più iscritti ai corsi di laurea
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Manovra, le misure

Aumenti ai redditi bassi con il taglio del cuneo, oggi in Cdm ultime limature
alla Manovra da 32 miliardi

Scuola, le parole del ministro Valditara

«Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti e rispetto verso i docenti,

gli studenti e i beni pubblici», spiega il ministro. E poi «c'è anche il

tema dei docenti, che devono essere sempre consapevoli del ruolo

che hanno e che passa anche da un aumento dei livelli retributivi». In

ogni caso, avverte, si sta lavorando all'istituzione di «un tavolo per

trovare soluzioni, che siano la didattica personalizzata, o lo

psicologo, o sanzioni più efficaci, oltre alla chiamata alla

responsabilità dei docenti, delle famiglie e dei ragazzi».

Il rinnovo dei contratti dei docenti

Sapori dal mondo, la ricetta dei
sambusa

Dite pure addio ai capelli crespi,
grazie a questi fantastici prodotti

1
LA BATTAGLIA

Dorita, un anno fa la diagnosi:
«Una notizia bella e una brutta»

di  Titt i  Esposito

2
LA DENUNCIA

Rissa fuori dalla galleria:
spunta il video virale

3
LA SPERIMENTAZIONE

Tumori, nuovo farmaco
uccide le cellule cancerogene

di Alessandro Rosi 

4
LO SCONTRO

Calderoli sfida De Luca:
«Userò proposta Campania»

di Marco Esposito

5
LA POLEMICA

Selvaggia dopo morte madre
in studio a Ballando: bufera
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Nella manovra «io conto» che ci siano i soldi per l'aumento dei

contratti dei docenti «e mi batterò perché ci siano delle risorse

nuove». Lo ha detto il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe

Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle

Stelline di Milano. «La coperta è molto corta - ha concluso - nel

contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di

risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto

c'è scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione

professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse

aggiuntive».

I neet

Sui 'neet', giovani che non studiano né lavorano né ricevono

formazione, «lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché

questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non

possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle

spalle delle famiglie e della società». Così il ministro dell'Istruzione e

del Merito, Giuseppe Valditara, durante dell'evento 'Direzione Nord'

al Palazzo delle Stelline di Milano. «Questo è uno dei drammi più

gravi che riguardano la nostra gioventù - ha concluso - ragazzi che

non hanno la voglia di vivere e che galleggiano. Noi lì dovremo

intervenire».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

COMMENTA

Napoli, il Giuramento solenne
degli Allievi Nunziatella

Cerca il tuo immobile all'asta

INVIA

Regione  Qualsiasi

Provincia  Tutte

Fascia di prezzo  Tutti

Data  gg-mm-aaaa

VIDEO PIÙ VISTO



adv

4 / 4
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 38



        

Ponte sullo Stretto, Rixi: rilancerebbe industria italiana nel
mondo

2 Minuti di Lettura

Lunedì 21 Novembre 2022, 18:00









(Teleborsa) - "Il Ponte sullo Stretto lancerebbe
finalmente di nuovo l'industria italiana a livello
mondiale, sul settore edile delle costruzioni dove
siamo stati per tanti decenni leader, dove purtroppo
iniziamo a perdere terreno". Queste le parole di
Edoardo Rixi, viceministro alle Infrastrutture, a
margine dell'evento "Direzione Nord" in corso al
Palazzo delle Stelline a Milano, nel corso del quale ha
sottolineato che il ponte sullo Stretto "rappresenta
una grande sfida e un grande Paese deve accettare le
grandi sfide". 

Roma, ecco Solbakken: il nuovo
attaccante di Mourinho è sbarcato a
Fiumicino
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Purtroppo - ha aggiunto - "quando sono stati fermati
i cantieri è stato un grandissimo errore perché ha
bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno soprattutto
delle reti infrastrutturali e ormai il nostro Paese non è
in grado di andare con un treno tirato solo da un
paio di locomotive che sono il Nord-Est e il Nord-
Ovest".

Secondo Rixi, infine, "abbiamo bisogno di avere un
treno che sia moderno, che abbia più locomotori,
quindi bisogna iniziare a fare
in modo che anche quelle regioni che per tanti anni
hanno faticato nel nostro Paese - ha concluso Rixi -
possano diventare regioni
appetibili agli investimenti e per questo hanno
necessità di infrastrutturazioni importanti".

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Della stessa sezione

Rc auto e assicurazioni moto, rischio premi
polizze quadruplicati per 2 milioni di utenti

Bonus 150 euro, ecco
a chi spetta: il
calendario dei
pagamenti (fino a
febbraio 2023)

di Giusy Franzese

Reddito di
cittadinanza, ipotesi
stop nel 2024 per chi
può lavorare: spunta
l'anno "cuscinetto"

Aumenti ai redditi
bassi e lotta al caro
bollette, oggi il Cdm.
Verso incentivi per la
lotteria degli
scontrini istantanea

Assegno unico, dagli
arretrati al Reddito:
ecco il calendario dei
pagamenti di
novembre
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"Non si può andare avanti così"

Lavoratori socialmente
utili per gli studenti
violenti e più soldi ai prof:
la scuola secondo
Valditara
Redazione — 21 Novembre 2022

Lavori socialmente utili per gli studenti protagonisti di
aggressioni, offese e bullismo perché “non si può andare avanti
così”. E’ quanto rilancia Giuseppe Valditara, ministro
dell’Istruzione e del merito, in occasione del convegno
Direzione Nord andato in scena a Milano al Palazzo delle Stelline.
Occorre “prevedere forme diverse di sanzioni”, come i lavori
socialmente utili, “nei confronti di quei ragazzi che non hanno la
capacità di rispettare le regole”. Così come “è necessario un
piano di intervento per quelli che non lavorano e non vanno
nemmeno a scuola, i cosiddetti ‘neet'”. In edicola

Seguici su      Leggi il Quotidiano Abbonati   Accedi
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Proposta che ha sollevato non poche polemiche. Secondo
Valditara bisogna “ridare autorevolezza ai docenti, rispetto
verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici – ha affermato – C’è
anche il tema dei docenti che devono essere sempre
consapevoli del ruolo che hanno e che passa anche da un
aumento del livello retributivo“. Su questo aspetto batte molto
il neo ministro del governo Meloni anche se le risorse disponibili

sono poche. “Mi batterò perché ci siano delle risorse nuove, la
coperta è molto corta ma mi batterò perché ci siano delle risorse
nuove”. Per il 2023, ha ricordato il ministro, servono risorse
aggiuntive per 300 milioni di euro.

Al Ministero si sta lavorando per una nuova riforma della scuola.
“Ho una strategia riformatrice molto ampia perché la scuola
italiana ha bisogno di tanti passaggi” precisa Valditara. A
cominciare dalla semplificazione e dalla sburocratizzazione,
passando per il completamento della riforma degli istituti tecnici
professionali a cui “va data sostanza“. Il modello da seguire è
quello tedesco perché occorre costruire “una filiera” dalla scuola
al lavoro che veda negli istituti tecnici professionali un perno.
“Dobbiamo fare in modo che l’istruzione degli istituti tecnici – ha
sottolineato – diventi un percorso di Serie A e non, come è stato
purtroppo considerato per molto tempo, di Serie B”.

LEGGI ANCHE

Serve una soluzione per contrastare gli episodi di
#violenza in #classe, prevedendo delle sanzioni nei
confronti degli #studenti che non rispettano le #regole:
una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i
#lavori socialmente utili. L’ho detto oggi a “Italia-
Direzione Nord”. pic.twitter.com/6SufmJFcYy

— Giuseppe Valditara (@G_Valditara) November 21,
2022

Per fare questo non c’è bisogno di “una organizzazione gerarchica,
ma di collaborazione, di lavoro in team”. L’ipotesi – ad ora – di un
tutor che affianchi gli studenti ‘virtuosi’ e quelli meno potrebbe
portare a ‘sbloccare’ il meccanismo dell’ascensore sociale
scolastico “che oramai è bloccato”.

Redazione
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TELEBORSA

Ponte sullo Stretto, Rixi:
rilancerebbe industria italiana
nel mondo

"I l  Ponte sullo Stretto lancerebbe

f i n a l m e n t e  d i  n u o v o  l ' i n d u s t r i a

i t a l i a n a  a  l i v e l l o  m o n d i a l e , sul

settore edile delle costruzioni dove

siamo stati per tanti decenni leader,

dove purtroppo iniziamo a perdere

terreno". Queste le parole di Edoardo

Rixi, viceministro alle Infrastrutture, a

margine dell'evento "Direzione Nord" in corso al Palazzo delle Stelline a Milano,

nel corso del quale ha sottolineato che il ponte sullo Stretto "rappresenta una

grande sfida e un grande Paese deve accettare le grandi sfide". 

Purtroppo - ha aggiunto - "quando sono stati fermati i cantieri è stato un

grandissimo errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno

soprattutto delle reti infrastrutturali e ormai il nostro Paese non è in grado di

andare con un treno tirato solo da un paio di locomotive che sono il Nord-Est e il

Nord-Ovest".

Secondo Rixi, infine, "abbiamo bisogno di avere un treno che sia moderno, che

abbia più locomotori, quindi bisogna iniziare a fare

in modo che anche quelle regioni che per tanti anni hanno faticato nel nostro

Paese - ha concluso Rixi - possano diventare regioni

a p p e t i b i l i  a g l i  i n v e s t i m e n t i  e  p e r  q u e s t o  h a n n o  n e c e s s i t à  d i

infrastrutturazioni importanti".
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(Il Sole 24 Ore Radiocor Plus) - Roma, 21 nov - - Milano: Cerimonia di

quotazione di REVO Insurance.

- Milano: nell'ambito di Italia Direzione Nord - A True Event, incontro dal

titolo 'Una nuova stagione per l'ambiente'. Partecipa, tra gli altri, Gilberto

Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica.

- Genova: Assemblea Confindustria Genova. Partecipa, tra gli altri, Carlo

Bonomi, presidente Confindustria.

- Milano: in occasione della chiusura della Settimana della Cultura

d'Impresa, evento 'L'anima dell'Impresa. Viaggio nell'Italia che produce',

co-organizzato da Confindustria, Il Sole 24 ORE e Museimpresa.

Partecipano, tra gli altri, Carlo Bonomi, presidente Confindustria; Mirja

Cartia d'Asero, a.d.

Il Sole 24 ORE.

- Cina: Tasso prime rate a 1-5 anni, novembre.

- Germania: prezzi alla produzione, ottobre.

Red-

(RADIOCOR) 21-11-22 07:05:54 (0005)NEWS 3 NNNN

Le ultime da Radiocor

### Morning note: l'agenda di
lunedi' 21 novembre

Radiocor

21 novembre 2022

### Morning note: l'agenda di lunedi' 21 novembre
21 novembre, 07:05

Borsa: Europa chiude in rialzo con occhi alla Bce, Milano +1,4% con auto e utility
18 novembre, 17:39

Twitter: nel caos dopo pioggia dimissioni, uffici chiusi e tesserini sospesi
18 novembre, 16:18
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HOME  POLITICA  RIXI, PONTE SULLO STRETTO RILANCERÀ INDUSTRIA EDILE ITALIANA

RIXI, PONTE SULLO STRETTO
RILANCERÀ INDUSTRIA EDILE
ITALIANA
 Novembre 21, 2022   Politica

Milano – “Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo
l’industria italiana a livello mondiale nel settore edile dove
siamo stati per tanti decenni leader e dove purtroppo
iniziamo a perdere terreno”. È quanto ha detto il Viceministro
delle infrastrutture e della mobilità sostenibili Edoardo Rixi a
margine di Italia Direzione Nord – A True Event, in corso al
Palazzo delle Stelline a Milano.

“Credo che il Ponte sullo Stretto sia una grande sfida e un grande Paese deve accettare
una grande sfida”, , ha aggiunto. “Purtroppo, quando sono stati fermati i cantieri credo sia
stato un grande errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno soprattutto delle
reti infrastrutturali. Ormai il nostro Paese non è in grado di andare con un treno tirato
solo da un paio di locomotive che sono il Nord-Est e il Nord-Ovest. C’è bisogno di un treno
moderno che abbia più locomotori. Bisogna inizia a fare in modo che anche quelle
Regioni che per tanti anni hanno faticato possano diventare appetibili agli investimenti e

HOME ATTUALITÀ POLITICA INCHIESTA CULTURE L’INTERVISTA L’EROE SPORT GALLERY

CAFFETTERIA QUESTA È LA STAMPA TECNOLOGIA STRACULT LIBRI PERSONAGGIO DEL GIORNO

ULTIMA NOTIZIA  [ Novembre 21, 2022 ] Nefrologia, emodialisi e accesso vascolare: dal 23 al 25 CERCA …
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Manage consent

 ECONOMIA GOVERNO GRANDI OPERE MESSINA MILANO

PONTE SULLO STRETTO SLIDE

VICEMINISTRO DELLE INFRASTRUTTURE E DELLA MOBILITÀ SOSTENIBILI EDOARDO RIXI

 PRECEDENTE
A VERONA LA PRIMA PANCHINA
INCLUSIVA

SUCCESSIVO 

Nefrologia, emodialisi e accesso
vascolare: dal 23 al 25 congresso

nazionale a Ragusa

ARRIVA LA
PERTURBAZIONE DI
CAPODANNO, ALTRO
MALTEMPO E NEVE AL
NORD

1 SU 10 VITTIMA DI
CYBERBULLISMO TENTA
IL SUICIDIO

MoviMentInclusivi:
Immaginare
l’integrazione insieme
ai giovani

per questo hanno necessità di infrastrutturazioni importanti”.

A tal proposito, Rixi, ha anticipato che sono previsti investimenti anche per il porto di
Gioia Tauro: “È evidente che quello scalo può generare un indotto soprattutto in aree che
oggi hanno importanti difficoltà dal punto di vista industriale, se saprà avere un
accessibilità sia ferroviaria sia stradale e soprattutto se sarà sinergico rispetto alle altre
realtà del Paese”, ha concluso.

Intervista a Giovanna Vizzaccaro e Roberto Gugliotta sul loro…
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Per la scuola il piatto piange: nubi
fosche sui fondi per il contratto.
Valditara: “La coperta è corta, mi
batterò per ulteriori risorse”
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Per la scuola il piatto piange: nubi fosche sui fondi per il contratto. Valditara:
“La coperta è corta, mi batterò per ulteriori risorse” Di La priorità del governo
Meloni è combattere l’inflazione a due cifre e il caro bollette. Per la scuola ci
sarà poco o nulla. Al di là delle indiscrezioni, il ministro dell’Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara, ha già messo le mani avanti: “Conto che sulla
manovra ci siano nuove risorse e mi batterò per questo, anche se la coperta è
corta”. (Orizzonte Scuola)
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Se ne è parlato anche su altri media

Per Valditara "dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i
docenti, gli studenti e i beni pubblici. (La Provincia di Cremona e Crema)

Il ministro dell'Istruzione Valditara presenta le sue proposte - Sui giovani che
non studiano e non lavorano: "Non è possibile che vivano alle spalle di famiglie
e società" Roma – “Lavori socialmente utili” per gli studenti violenti in classe e
“almeno un obbligo formativo” per i giovani che non studiano e non lavorano.
(Tuscia Web)

Così il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il
suo intervento a "Italia - Direzione Nord", l’evento organizzato al Palazzo delle
Stelline di Milano. (Gazzetta del Sud)

Cronaca Da Torino a Roma: oggi è il giorno dello sciopero degli studenti,
organizzato in tutta Italia. (Sky Tg24 )

Il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, immagina di
affrontare il problema degli episodi di violenza in classe "anche prevedendo
forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno la
capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile,
sono i lavori socialmente utili". (Gazzetta di Parma)

Prevedere "forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non
hanno capacità di rispettare le regole". Così il ministro dell’Istruzione
Giuseppe Valditara riguardo agli episodi di violenza in classe. (Adnkronos)

"Lavori socialmente utili per alunni violenti in classe"

Contratto docenti, Valditara: "Per 2023 s…

Altri articoli

Il ministro Valditara propone
lavori socialmente utili per
alunni violenti

Scuola, la proposta del ministro
Valditara: «Lavori socialmente
utili per alunni violenti». Cosa ne
pensate?

Scuola, ministro Valditara:
“Lavori socialmente utili per gli
alunni che non hanno la capacità
di rispettare le regole”

Valditara, pugno di ferro:
"Lavori socialmente utili", chi
vuole punire

Scuola, Valditara: lavori
socialmente utili per gli alunni
violenti in classe
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Mercato Chiuso 

L'agenda di oggi
21 Novembre 2022 - 08:17AM 
MF Dow Jones (Italiano)

Questi gli appuntamenti economici, finanziari e politici piú rilevanti di oggi:

LUNEDI' 21 NOVEMBRE

FINANZA
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ECONOMIA POLITICA

Milano 10h00 8* edizione Motore Italia Nazionale 2022 "Le piccole e

medie imprese che fanno muovere il Paese". Interverranno, tra gli altri,

Stefano Barrese, Responsabile Divisione Banca dei Territori di Intesa

Sanpaolo; Francesco De Bettin, presidente di Dba Group; Giuseppe Donanzan,

presidente e ceo di Prisma Tech; Andrea Nuzzi, Head of Corporate and

Financial Institutions di CdP; Stefano Rossetti, vicedirettore generale
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vicario di Bper Banca; Carlo Maria Ferro, presidente di Ice; Alessandro

Terzulli, chief economist di Sace; Fabrizio Guelpa, responsabile del

servizio industry e banking di Intesa Sanpaolo.

Milano 10h00 diciassettesima edizione di "Italia Direzione Nord - A True

Event" dal titolo "Una nuova stagione". Si dibatterá sui temi relativi

alla sicurezza energetica e alla produzione di energia da fonti

rinnovabili. Per l'occasione saranno presenti Attilio Fontana, presidente

di Regione Lombardia; Gilberto Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e

della Sicurezza Energetica; Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione e

del Merito; Alessandra Locatelli, ministro per le Disabilitá; Giulio

Tremonti, presidente commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera

dei Deputati; Claudio Durigon, sottosegretario al Lavoro e alle Politiche

Sociali; Cristina Tajani, presidente Anpal Servizi; Fabrizio Sala,

vicepresidente Regione Lombardia; Monica Poggio, vice president for

university, innovation and human capital Assolombarda; Vittorio Sgarbi,

sottosegretario di Stato al ministero della Cultura. L'evento si svolgerá

presso Fondazione Stelline, in Corso Magenta 61.

Milano 10h00 Presentazione della Fondazione Ospedale Niguarda. Per

l'occasione saranno presenti ospiti istituzionali tra cui Ignazio La

Russa, presidente del Senato della Repubblica; Alessandra Locatelli,

ministro per le Disabilitá; Attilio Fontana, presidente di Regione

Lombardia; Giuseppe Sala, sindaco di Milano. L'evento si svolgerá presso

l'Aula Magna (Padiglione 1) dell'Asst Grande Ospedale Metropolitano

Niguarda.

Milano 11h00 Quotidiano Nazionale presenta 'QN - Econommia & Lavoro', l

prodotto editoriale che esplora le principali tematiche legate alla

business community italiana e al racconto delle eccellenze in tutti i

territori. Interverranno, tra gli altri, Sandro Neri, responsabile Qn

Economia; Gianluca Ferranti, global head innovation e business development

di Covisan. La conferenza si terrá presso la sede di Milano di Comin &

Partners, in via Agnello 20, Ingresso da Galleria San Fedele.

Roma 15h00 Forum Terzo Settore presenta il report 'Cantieri Viceversa

2022' insieme al Forum Finanza Sostenibile. Interverrá, tra gli altri,

Luigi Tommasini del Fondo italiano d'investimento. L'evento si svolgerá
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presso Industrie Fluviali, in Via del Porto Fluviale 35.

15h00 Fondirigenti - Webinar di presentazione dell'Avviso 2/2022.

Interverranno, tra gli altri, Massimo Sabatini, direttore generale di

Fondirigenti; Federica Lapolla, responsabile avvisi Fondirigenti.

Siena 15h30 Fondazione Mps, presentazione rapporto ActionAid su povertá

alimentare e adolescenti. L'evento si svolgerò presso l'Auditorium

Universitá per Stranieri di Siena, via dei Pispini 1.

Roma 17h00 dibattito sul libro "Antonio Fazio e i fatti italiani" di Ivo

Tarolli, intervengono Paolo Savona, presidente Consob, e Antonio Fazio,

giá governatore di Banca d'Italia (Lumsa, via di Porta Castello 13)

Roma 18h00 Federazione Nazionale dei Cavalieri del Lavoro presenta il

volume 'Famiglia e Impresa, storie di Cavalieri del Lavoro', edito da

Marsilio Arte. All'evento parteciperanno, tra gli altri, Maurizio Sella,

Presidente Federazione Nazionale dei Cavalieri del Lavoro; Stefano

Micossi, Economista giá direttore generale Assonime. L'evento si

svolgerá presso Casina Valadier.

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

Bruxelles 10h00 Consiglio Agricoltura e Pesca dell'Ue. Focus sulla nuova

strategia per le foreste per il 2030, sugli aspetti agricoli del

regolamento sul ripristino della natura, sulla transizione energetica

della pesca e dell'acquacoltura.

Strasburgo 17h20 Sessione plenaria del Parlamento europeo. Focus sullo

stato dell'arte dei negoziati tra Commissione Ue e Ungheria sul

Regolamento relativo alla condizionalitá e il Pnrr.

red
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L'agenda di oggi - Energy Italia
21 Novembre 2022 - 08:17AM 
MF Dow Jones (Italiano)

Questi gli appuntamenti economici, finanziari e politici piú rilevanti di oggi:

LUNEDI' 21 NOVEMBRE

Milano 10h00 diciassettesima edizione di "Italia Direzione Nord - A True

Event" dal titolo "Una nuova stagione". Si dibatterá sui temi relativi

alla sicurezza energetica e alla produzione di energia da fonti

rinnovabili. Per l'occasione saranno presenti Attilio Fontana, presidente

di Regione Lombardia; Gilberto Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e

della Sicurezza Energetica; Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione e

del Merito; Alessandra Locatelli, ministro per le Disabilitá; Giulio

Tremonti, presidente commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera

dei Deputati; Claudio Durigon, sottosegretario al Lavoro e alle Politiche

Sociali; Cristina Tajani, presidente Anpal Servizi; Fabrizio Sala,

vicepresidente Regione Lombardia; Monica Poggio, vice president for

university, innovation and human capital Assolombarda; Vittorio Sgarbi,

sottosegretario di Stato al ministero della Cultura. L'evento si svolgerá

presso Fondazione Stelline, in Corso Magenta 61.

Roma 15h00 Forum Terzo Settore presenta il report 'Cantieri Viceversa

2022' insieme al Forum Finanza Sostenibile. Interverrá, tra gli altri,

Luigi Tommasini del Fondo italiano d'investimento. L'evento si svolgerá

presso Industrie Fluviali, in Via del Porto Fluviale 35.

cos
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Tweet Telegram

LOCATELLI: RIVEDERE LE NORME SULLA DISABILITA’

Condividi

ITALIA DIREZIONE NORD, A TU PER TU CON IL MINISTRO PER LE DISABILITÀ ALESSANDRA LOCATELLI

Nel corso della diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event dal titolo “Una nuova stagione”  il giornalista Fabio Massa dialogando a tu per tu con

il Ministro per le Disabilità Alessandra Locatelli, ha chiesto a che punto è il settore che rappresenta e “il Ministro Stefani che mi ha preceduta– ha detto Locatelli- ha

fatto un buon lavoro, il mondo della disabilità dovrebbe però essere un tema trasversale, e questo me lo auguro per i prossimi anni, in ogni comparto

istituzionale”.

Sul caso della studentessa  allontanata dall’aula dell’Università di Pavia perché stava consumando un pasto il Ministro ha detto “ogni volta la cosa che mi colpisce di più

è che ancora non si riesce a mostrare sensibilità davanti ad episodi come questo”.

Si potrebbe tagliare qualche sussidio come il reddito di cittadinanza a favore di politiche a sostegno del comparto della sostenibilità? “Il rdc è in corso di verifica per

capire se è possibile rivedere in questo senso la misura e capire in che modo rendere più strutturati gli interventi per le persone con disabilità”.

Italia Direzione Nord – A True Event è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo

Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Tweet Telegram

LOMBARDIA: ASSESSORE TERZI, CON SALVINI DOSSIER SULLE
INFRASTRUTTURE, PRIORITÀ A FERROVIE

Condividi

Con il ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti Matteo Salvini “abbiamo già condiviso un dossier sulle priorità della Regione Lombardia. Dal punto di vista

infrastrutturale sono senza dubbio quelle ferroviarie, promesse a Regione Lombardia ormai anni fa”. Lo ha detto l’assessore ai Trasporti di Regione Lombardia, Claudia

Maria Terzi, al Palazzo delle Stelline di Milano, a margine del suo intervento alla rassegna ‘Italia – Direzione Nord’, arrivata alla diciassettesima edizione.

“Tante infrastrutture sono state finanziate dal Piano Lombardia – ha aggiunto – ovviamente, invece, quelle relative ad Anas e alle Olimpiadi richiedono un intervento da

parte del ministero”. I Giochi di Milano-Cortina del 2026 “saranno tra le prime priorità per scadenza temporali” e poi ce ne saranno altre “più puntuali”, come, per

esempio, per la Lombardia “l’importanza del nuovo ponte sull’Adda tra le province di Bergamo e di Lecco. Ci sono tante tangenziali e varianti che ci richiedono i territori

– ha concluso – segno anche di una profonda trasformazione della mobilità della nostra Regione”.
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NUCLEARE. MORELLI: “SUL NUCLEARE IL GOVERNO HA PRESO UN
IMPEGNO E NON SARÀ OSTATIVO IN QUESTA DIREZIONE”

Condividi

Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e altri futuri  a Italia Direzione Nord

Milano, 21 novembre 2022– Uno spazio di dibattito riservato a “persone che hanno qualcosa da dire” quello di Direzione Nord, l’evento arrivato alla diciassettesima

edizione, in corso fino a stasera in Corso Magenta,61 al Palazzo delle Stelline. La “nuova stagione” è il titolo dell’evento di Italia Direzione Nord, promosso

dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e

Fondazione Cariplo.

ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI  il tema del panel a cui hanno preso parte Alessandro Morelli, Sottosegretario

alla Presidenza del Consiglio con delega al Cipe; Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore all’Ambiente Regione Lombardia; Umberto

Minopoli, Presidente Associazione Italiana Nucleare; Alessio Torelli, Chairman & Managing Director Snam4Mobility; Paolo Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili

Carbotermo.

Qual è la filosofia che ispirerà il Governo sulla tematica energetica?“Ci basiamo su quanto lasciato in precedenza e sulle direttive dell’Europa– ha risposto il

Sottosegretario Morelli– , ma è evidente che in questo momento si stanno facendo delle valutazioni legate al PNRR, stiamo portando avanti anche una cabina di

regia che si è già riunita e che tiene conto di una tecnologia non abbastanza matura per arrivare ad una completa transizione energetica. E soprattutto si sta

valutando quali potranno essere gli investimenti di sistema. Sul nucleare il Governo ha preso un impegno e non sarà ostativo in questa direzione, non è

pensabile che in futuro ancora milioni di euro possano essere destinati a sopperire all’emergenza energetica e all’aumento dei costi. Il sistema oggi è vittima di

questa speculazione e per non fare morire le aziende parte dei fondi vanno a compensazione di quella speculazione di cui siamo vittime, e ancora una volta

dall’Europa non ci arriva una carezza perché è un tema che ancora divide molto i vari Paesi europei, si veda la posizione della Francia e quella dell’Olanda.

Bisogna far capire che gli interessi energetici dell’Italia e delle sue imprese sono quelli dell’Europa”.

In che modo si coniugano la ricerca di indipendenza energetica e il rispetto dei tempi della transizione ecologica? “Preferisco parlare di autonomia energetica- ha detto

Cattaneo-. In Lombardia ridurre del 30% i consumi energetici nei prossimi 10 anni è uno degli obiettivi del Piano Energia e Clima approvato di recente. Secondo

il documento dovremo spingere sulle rinnovabili, passando da 3,5 milioni di tep prodotte da energie alternative oggi (il 17% dei consumi finali), per arrivare a

superare il 30% a 5,9 milioni di tonnellate equivalenti di petrolio. Quindi, quasi raddoppiare la produzione di energia da fonti rinnovabili”.

Cosa si può fare per proteggere gli utenti dalla tempesta energia?“Che la transizione energetica ci avrebbe messo davanti al problema dei costi era già evidente

prima di questa tempesta in realtà – ha risposto Besseghini- . In questo anno e mezzo si sono fatte delle cose importanti per smussare i picchi e si sono definiti

degli aspetti importanti anche per tutelare gli utenti in tre modi: la parte più debole deve essere protetta da situazioni insostenibili, poi bisogna fare in modo che

il sistema tenga e sia meno esposto oltre che puntare sui servizi di ultima istanza, e fare degli investimenti che diano una prospettiva diversa per raggiungere

indipendenza energetica e transizione ecologica”.

“Nel settore dei trasporti – ha aggiunto Torelli– Snam è impegnata da qualche anno puntando su scelte di neutralità carbonica anche attraverso il biogas, che

opportunamente trasformato può essere impiegato per arrivare a raggiungere gli obiettivi 2030. In alcuni Paesi che guardano più avanti di noi, ad esempio

negli Stati Uniti, si misura anche l’intensità carbonica delle proprie aziende ”.

 “Oggi in Europa stiamo fronteggiando una gravissima crisi energetica perché riusciamo a godere della fornitura di energia elettrica derivante dalle 125

centrali presenti sul territorio europeo, altrimenti gli effetti della guerra sarebbero molto più drammatici- ha spiegato Minopoli-. Abbiamo bisogno quindi della

piena capacità di queste centrali”.

Le biomasse sono una risposa possibile? “La transizione energetica ha bisogno di due step: quello che possiamo fare qui e ora, e quello che faremo- ha detto

Giarda-. Se il 15% dell’energia proviene da fonte rinnovabile e l’85% dal fossile è evidente che ancora il divario è troppo ampio”.
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News  

Lombardia, Fontana: “Moratti? Non ho
alcun tipo di paura”
  November 21, 2022    Cronaca

Letizia Moratti e Attilio Fontana

Lombardia, Fontana: “Moratti?
Non ho alcun tipo di paura”
Il presidente della Lombardia Attilio Fontana, in corsa per il bis, non teme, la
prossima competizione elettorale, che vede in campo anche la sua ex vice
presidente Letizia Moratti, che potrebbe sottrarre voti al centrodestra, e
l’europarlamentare Pierfrancesco Majorino, candidato per il centrosinistra. “Non
ho nessun tipo di paura” dice a margine dell’evento ‘Direzione Nord, una nuova
stagione’, al palazzo delle Stelline di Milano. “Non sono mai preoccupato dalle
elezioni. Le elezioni – aggiunge – sono un metodo di democrazia nel quale si
confrontano idee diverse. E si da’ ai cittadini la possibilita’ di scegliere quale

News

Featured  

Governo, lo chef
Vissani: "Meloni
sorniona ma
implacabile, ricorda
Craxi ai tempi d'oro"
  November 21, 2022    Cronaca

(Adnkronos) – “E’ decisionista e
farà quello che dice, il problema
è che non ci sono i soldi” Source
link

Elezioni Usa
2024, Trump
candidato:
finora solo un
senatore lo

sostiene
  November 21, 2022

Manovra,
sanità privata:
"Bollette
+400%, non
possiamo

spegnere Tac e Pet"
  November 21, 2022
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← l’uscita a vuoto di Mendy scatena ironia web, ‘era ubriaco’? – Libero
Quotidiano

"Siamo disposti a tutto". Conte invoca la piazza pur di difendere il reddito →

Autonomia, De Luca:
“Tradisce il Sud”.
Calderoli: “Mostrate
quanto valete”
  November 19, 2022

Autogrill analizza le
esigenze dei
viaggiatori nell’era
post-covid
  November 16, 2022

Torna l'iconico
Calendario Pirelli tra
sogno e magia
  November 17, 2022

ritengono essere la migliore”. A chi chiede se la partita e’ aperta, replica “tutte le
elezioni sono sempre aperte”. “Continuiamo a lavorare amministrando la regione”
conclude.

Fontana: “Chi butterei dalla torre
tra Majorino e Moratti? Chiuderei
gli occhi…”
“Chi butterei giu’ dalla torre tra Moratti e Majorino? Chiuderei gli occhi e lascerei
fare al caso”. Lo ha affermato il presidente della Regione Lombardia, Attilio
Fontana, ospite della diciassettesima edizione di ‘Italia Direzione Nord – A True
Event’. “Majorino – ha aggiunto Fontana – lo conosco, l’ho incontrato anche una
settimana fa. Ha delle idee assolutamente diametralmente opposte delle mie, che
cerca di far approvare le sue idee che io cerchero’ di contrastare perche’ non le
condivido quasi in niente”.
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Maneskin
sull'orlo di
una crisi di
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  November 21, 2022
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Lombardia, Maran: “Majorino fa bene a
dialogare con tutti. Anche con Moratti”
  November 21, 2022    Cronaca

Lombardia, Maran: “Majorino fa
bene a dialogare con tutti.
Anche con Moratti”
“Majorino fa indubbiamente bene a perseguire dei margini di confronto con tutte
le opposizioni fino a quando c’è spazio, cercando di trovare punti di unità politica.
Con tutti, anche con Moratti. L’obiettivo è cambiare la guida della Lombardia dopo
trent’anni, spero ci possa essere una possibilità di dialogo. Penso dall’inizio che
saremmo stati più forti se le opposizioni si fossero aggregate con una candidatura
unica”. Così l’assessore alla Casa e al Piano Quartieri Pierfrancesco Maran, a
margine dell’evento Direzione Nord al Palazzo delle Stelline. “Siano tutti a fianco di
Majorino”, come candidato, ha aggiunto Maran, precisando però che “poi c’è il
tema di come nel centrosinistra ci siano processi di selezione migliori” come le
primarie “ma sono due battaglie che possono andare di pari passo”.

Maran: “Regione e Governo
stanzino fondi per alleggerire il
peso delle bollette negli alloggi
popolari”
Maran ha parlato anche di case e quartieri popolari: “Regione Lombardia e il
governo devono stanziare fondi per alleggerire il peso delle bollette negli alloggi
popolari. EE’ assurdo come si pensi ai bonus per i banchetti ai matrimoni quando
le persone nei quartieri popolari fanno fatica a pagare le bollette. Ci sarà mai un
tema di priorità in questo Paese? Prima si devono aiutare le persone che abitano
nelle case popolari a pagare le bollette poi, se rimangono risorse, capiamo chi
paga il parrucchiere il giorno del matrimonio.”
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← Sindaco De Pascale, ‘Ora! grande occasione per accogliere idee e progetti’
– Libero Quotidiano

Le imperdibili friggitrici ad aria in offerta su Amazon →

Far West in Argentina:
10 espulsi nella finale
di Supercoppa 
  November 7, 2022

L'emergenza che la Ue
non vede: i veri
numeri dei migranti
  November 17, 2022

"Continueremo a
occuparci del tema".
Le Iene replicano alle
accuse di istigazione
al suicidio
  November 9, 2022
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  Lavoro&Formazione  Durigon (Sottosegr. Lavoro e Politiche Sociali): “Revisione del reddito di cittadinanza per favorire l’inserimento nel mondo d…

Durigon (Sottosegr. Lavoro e Politiche
Sociali): “Revisione del reddito di
cittadinanza per favorire l’inserimento nel
mondo del lavoro”

Redazione Centrale — 21 Novembre 2022

MILANO – “La revisione del reddito di cittadinanza si farà soprattutto per favorire l’inserimento nel mondo del lavoro, non sarà
una chiusura netta dal mese di dicembre, ma graduale nell’arco del 2023”. Così Claudio Durigon, Sottosegretario al Lavoro e
alle Politiche Sociali ha introdotto l’incontro “DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI” organizzato
nell’ambito della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord  dal titolo  “Una nuova stagione”, al quale hanno preso
parte anche Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala, Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello,
Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for University,

  ULTIME NOTIZIE La capacità di spesa degli italiani per Natale: il 60% spenderà di meno degli altri anni – Ricerca Younited |  

  LUNEDÌ 21 NOVEMBRE 2022     PUBBLICA COMUNICATO STAMPA

PRIMO
PIANO  STYLE&TECH ECONOMIA ATTUALITÀ TEMPO

LIBERO  WINE&FOOD REGIONI 

1 / 2

ITALICOM.NET
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 61



Innovation and Human Capital Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito
Rotondi, Economist Advisor.

“Stiamo lavorando ad una norma ponte per creare una struttura pensionistica attraverso il dialogo e il confronto con le parti
sociali– ha aggiunto Durigon-. Per quanto riguarda il tema delle pensioni posso dire che la quota 41 è quella che vogliono
anche i sindacati e saranno circa 48mila le persone che potranno andare in pensione in questo periodo, a fronte degli 8mila
della quota 102 del Governo Draghi”.

Pe favorire l’inclusione lavorativa alcuni strumenti risultano fondamentali. “Siamo di fronte ad un mondo che cambia molto
velocemente, in questo contesto formazione e orientamento rappresentano dei momenti cruciali per evitare la dispersione di
risorse umane, soprattutto tra le fasce giovani– ha detto Sala-. La collaborazione tra pubblico e privato è di fondamentale
importanza perché il sistema economico lombardo conta il 50% di piccole e medie imprese che devono essere coinvolte in
questi processi”.

“Per accorciare la distanza tra le persone socialmente svantaggiate e il mercato del lavoro anche il ruolo dei Comuni è
essenziale – ha aggiunto Tajani- e l’integrazione tra strumenti amministrativi diversi può essere la chiave per superare
l’arretratezza del Paese e riformare le politiche attive”.

Secondo il Bollettino del Sistema informativo Excelsior, realizzato da Unioncamere e Anpal, la difficoltà di reperimento
riguarda il 41,6% delle assunzioni programmate, in aumento di quasi nove punti percentuali rispetto ad agosto 2021 quando il
mismatch tra domanda e offerta di lavoro riguardava il 32,7% dei profili ricercati. “Al tema quantitativo si aggiungono anche il
tema qualitativo e dell’orientamento che spesso non è strutturato né organizzato– ha spiegato Poggio-, bisognerebbe
lavorarci in base alle attitudini dei ragazzi, così come bisognerebbe rafforzare la filiera tecnica per sostenere l’industria 4.0,e
portare il lavoro nelle scuole con percorsi duali”.

L’emergenza competenze e la necessità di acquisizione di nuove abilità nell’osservatorio privilegiato di ManpowerGroup
riporta di una situazione in cui alcuni processi di trasformazione hanno subito un’accelerazione per via della pandemia da
Covid19. “Queste trasformazioni veloci stanno cambiando il tessuto imprenditoriale e le relative esigenze –  ha detto
Gianantonio Bison-. Bisogna lavorare su nuovi processi di reskilling e upskilling e analisi predittive affinché si possano creare
maggiori incontri tra domanda e offerta. Far rete mai come ora è diventato fondamentale”.

Sulla prevenzione delle crisi per un lavoro che riesca a guardare oltre, Rotondi ha concluso che “siamo di fronte ad un futuro
abbandonato e bisogna prendere nota di tutti gli strumenti idonei a fronteggiarlo. Dobbiamo immaginare la cultura come
un’infrastruttura su cui costruire il futuro per i giovani”.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,
dalla Fondazione Stelline e  d a  Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del  patrocinio di  Regione
Lombardia e Fondazione Cariplo.

i-Talicom è una testata giornalistica on line dedicata all’informazione on line, televisiva e radiofonica sui temi legati al “Made in
Italy”.

Alla sua pubblicazione giornaliera contribuisce uno staff di giornalisti dislocati in tutta Italia e che puntualmente informa i
propri lettori sulle novità del “Made in Italy” in tutti i suoi aspetti, dall’export, all’industria, alla moda, al design ed ovviamente al
wine e food.

Ma i-Talicom è anche web tv e web radio. E quindicinalmente produce un format televisivo, il “Tg Made in Italy” che va in onda
sia sul digitale terrestre, che sulla piattaforma delle smart tv che sul web.
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Rixi, «Ponte sullo Stretto rilancera' industria edile italiana»

    Sicilia    Rixi, «Ponte sullo Stretto rilancerà industria
edile italiana»
Rixi, «Ponte sullo Stretto rilancerà industria edile
italiana»
LinkedIn Tumblr Reddit VK WhatsApp Email
MILANO ‐ "Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo l'industria italiana a livello mondiale nel settore edile dove siamo
stati per tanti decenni leader e dove purtroppo iniziamo a perdere terreno". È quanto ha detto il Viceministro delle
infrastrutture e della mobilità sostenibili Edoardo Rixi a margine di Italia Direzione Nord ‐ A True Event, in corso al
Palazzo delle Stelline a Milano.
"Credo che il Ponte sullo Stretto sia una grande sfida e un grande Paese deve accettare una grande sfida", , ha
aggiunto. "Purtroppo, quando sono stati fermati i cantieri credo sia stato un grande errore perché ha bloccato lo
sviluppo del Mezzogiorno soprattutto delle reti infrastrutturali. Ormai il nostro Paese non è in grado di andare con un
treno tirato solo da un paio di locomotive che sono il Nord‐Est e il Nord‐Ovest. C'è bisogno di un treno moderno che
abbia più locomotori. Bisogna inizia a fare in modo che anche quelle Regioni che per tanti anni hanno faticato possano
diventare appetibili agli investimenti e per questo hanno necessità di infrastrutturazioni importanti".
A tal proposito, Rixi, ha anticipato che sono previsti investimenti anche per il porto di Gioia Tauro: "È evidente che
quello scalo può generare un indotto soprattutto in aree che oggi hanno importanti difficoltà dal punto di vista
industriale, se saprà avere un accessibilità sia ferroviaria sia stradale e soprattutto se sarà sinergico rispetto alle altre
realtà del Paese", ha concluso.
Nefrologia, emodialisi e accesso vascolare: dal 23 al 25 congresso nazionale a Ragusa
21 Novembre 2022
Rixi, «Ponte sullo Stretto rilancerà industria edile italiana»
21 Novembre 2022
i‐Talicom è una testata giornalistica on line dedicata all'informazione on line, televisiva e radiofonica sui temi legati al
"Made in Italy".
Alla sua pubblicazione giornaliera contribuisce uno staff di giornalisti dislocati in tutta Italia e che puntualmente
informa i propri lettori sulle novità del "Made in Italy" in tutti i suoi aspetti, dall'export, all'industria, alla moda, al
design ed ovviamente al wine e food.
Ma i‐Talicom è anche web tv e web radio. E quindicinalmente produce un format televisivo, il "Tg Made in Italy" che
va in onda sia sul digitale terrestre, che sulla piattaforma delle smart tv che sul web.
Bruxelles/Ixelles, Avenue Louise 440
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Hot Topics:

lunedì, 21 novembre 2022

Comuni: Trento Rovereto Pergine Riva - Arco

La guerra in Ucraina Emigrati trentini Podcast: Il suono delle pagine

Sei in:  Attualità »  Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho... »

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho
alcun tipo di paura
'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'

#Lombardia

21 novembre 2022

 MILANO

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che sono un
metodo di democrazia nel quale si confrontano idee diverse. Non ho nessun tipo di
paura": lo ha detto il presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana, a margine
dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano, rispondendo a chi gli ha
chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre voti al
centrodestra. (ANSA).

#Lombardia
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La guerra in Ucraina Emigrati trentini Podcast: Il suono delle pagine

Sei in:  Attualità »  Valditara,lavori sociali per chi non... »

Valditara,lavori sociali per chi non rispetta
regole
Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet

21 novembre 2022

 MILANO

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una
soluzione "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti
che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto
utile sono i lavori socialmente utili". Così il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a 'Italia - Direzione Nord', l'evento
organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che non studiano né
lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto: "lancerò una proposta nei
prossimi aggiorni a nché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo.
Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle
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famiglie e della società". (ANSA).

21 novembre 2022
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LUNEDÌ 21 NOVEMBRE 2022 | 15:48

In Pugl ia e Basi l icata

Bari, un drone sottomarino cercherà i
marinai dispersi del «Franco P»

Assunzioni all'Arsenale di Taranto:
domani la pubblicazione del bando

Matera, Anna Cerabona: la Cina e la
pelle bio del nuovo boom

Bomba d'acqua a Bitonto: crolla il
muretto di un ponte storico: evacua...

sei in  »  Ultima ora

MILANO

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura

Primo Piano Cultura e Spettacoli T V Sport Video Foto Podcast Sondaggi Blog Rubriche Speciali

HOME BARI BAT FOGGIA SALENTO TARANTO BASILICATA SERVIZI CONTATTI
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(A

ANSA  , NEWS  , POLITICA  , LOMBARDIA

Segui anche:

N S A )  -  M I L A N O ,  2 1  N O V  -  " N o n  s o n o  m a i  p r e o c c u p a t o

dalle elezioni che sono un metodo di democrazia nel quale si

confrontano idee diverse. Non ho nessun tipo di paura":  lo ha detto i l

presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell'evento

'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano, rispondendo a chi gli ha

chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre

voti al centrodestra. (ANSA).

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'

Lascia un commento:
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INVIA
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MILANO

Lombardia: Majorino, no
preclusioni M5s,ma non li
inseguo

"Non ho mai sbattuto porte e non ho
mai demonizzato nessuno"

VIDEO

IL VIDEO

Amendola, ecco il decollo verticale
del cacciabombardiere F35

Si tratta di un evento addestrativo

multinazionale, unico nel suo genere e di

rilevanza strategica per l’Italia

guarda tutti i video0yjjlW

Ultim'ora
quattro luoghi di tortura
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LUNEDÌ 21 NOVEMBRE 2022 | 14:40

In Pugl ia e Basi l icata

Giovane trovato morto a Bitritto: il
barista si proclama innocente

Rubò farmaci nell'ospedale di Matera:
denunciato un 33enne

Potenza, ritrovato senza vita l'anziano
scomparso ieri in auto

Barletta, a gennaio ripartono i lavori per
la stazione

sei in  »  Ultima ora

MILANO

Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole

Primo Piano Cultura e Spettacoli T V Sport Video Foto Podcast Sondaggi Blog Rubriche Speciali

HOME BARI BAT FOGGIA SALENTO TARANTO BASILICATA SERVIZI CONTATTI
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(A NSA)  -  MILANO,  21  NOV -  Contro  gl i  ep isodi  d i  v io lenza in

classe serve trovare una soluzione "anche prevedendo forme

diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di

rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i

lavori socialmente utili". Così il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe

Valditara, durante il  suo intervento a ' Italia - Direzione Nord', l 'evento

organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che non

studiano né lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto: "lancerò

una proposta nei prossimi aggiorni aff inché questi  ragazzi assolvano

quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia

di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società". (ANSA).

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet
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21 NOVEMBRE 2022 ·  LOMBARDIA · LETTURA 1  MIN

Milano non se la passa affatto bene. Uno degli indicatori quotidiani arriva da come si

muovono i cittadini sulla rete metropolitana. Ecco cosa ha dichiarato Arrigo Giana,

amministratore delegato di Atm a margine dell’evento “Italia – Direzione Nord”, al Palazzo

delle Stelline di Milano. Crescono i costi dell’energia e in compenso cala anche la

movimentazione. Atm infatti registra “un 22-23% in meno di passeggeri e abbiamo una

previsione di rincaro dei costi dell’energia di quattro volte tanto”. E aggiunge anche che “E’

chiaro che la somma di questi due effetti ci fa ipotizzare una situazione 2023 molto

problematica, ci auguriamo che nelle discussioni di queste ore il governo ne tenga conto e

salvaguardi quei fondi che sono stati ipotizzati a sostegno delle aziende per tutelare i conti

economici delle imprese rispetto al caro energia”.

Dal governo cosa arriva? “In questo momento, da quello che ci risulta, nella bozza di

finanziaria il governo ha previsto 850 milioni circa per il ripiano delle perdite che abbiamo

subito negli anni scorsi, quindi sarebbero stanziamenti per il 2023 ma – spiega ancora

l’amministratore delegato – si riferiscono alle perdite di passeggeri che abbiamo avuto nel

2021. Quindi con un ritardo di quasi due anni, che già è un tema per noi”.

Condividi

ARRIGO GIANA ATM MILANO

Atm Milano. L’AD: Crisi, più costi e
crollo del 23% di passeggeri

  Facebook   Twitter  

I L  G I O R N A L E

Direttrice: Stefania Piazzo 

La Nuova Padania, quotidiano

online del Nord. 

Hosting: Stefania Piazzo
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Home » Scuola

Scuola, Valditara: “Lavori socialmente utili
per studenti violenti”
Il ministro dell'Istruzione e del merito: "Per il 2023
servono 300 milioni di euro di risorse"
di Laura Pirone, 21 Novembre 2022

Aggressioni, offese, bullismo: occorre trovare una soluzione ai problemi non più

rinviabili degli episodi di violenze in classe perché “non si può andare avanti così”. Da

Milano, in occasione del convegno Direzione Nord organizzato al Palazzo delle Stelline, il

ministro dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara, spiega che occorre “anche

prevedere forme diverse di sanzioni”. Per esempio i lavori socialmente utili. Una misura

punitiva da prevedere come sistema di sanzione “nei confronti di quei ragazzi che non

hanno la capacità di rispettare le regole”.

Serve una soluzione per contrastare gli episodi di #violenza in #classe,

prevedendo delle sanzioni nei confronti degli #studenti che non rispettano le

#regole: una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i #lavori

socialmente utili. L’ho detto oggi a “Italia-Direzione Nord”.

pic.twitter.com/6SufmJFcYy

— Giuseppe Valditara (@G_Valditara) November 21, 2022

ULTIME NEWS

Manovra, Valditara: “Mi batterò per
risorse contratti insegnanti”

Scuola, proposta Lega dialetto veneto
in classe

Scuola, 100 euro in più agli insegnanti

Scuola, da Consiglio Piemonte
concorsi per studenti su storia, Europa
e ambiente

ACCESSO ARCHIVI



18:08: Ucraina: Mosca, due civili morti per bombe Kiev su regione Belgorod   17:39: Ue: Crosetto, Italia parteciperà a missione addestramento ucraini   17:29: Ucraina: Kiev, più grande attacco a sistemi energetici da inizio guerraULTIMA ORA:
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Condividi questa Notizia:      

Per il 2023 servono 300 milioni di euro di risorse
aggiuntive

E annuncia che in viale Trastevere si sta lavorando anche ad tavolo per trovare soluzioni,

che sia “la didattica personalizzata, o lo psicologo, o sanzioni più efficaci, o la chiamata

alla responsabilità dei docenti, famiglie e ragazzi”. “Dobbiamo ridare autorevolezza ai

docenti, rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici – ha affermato – C’è anche il

tema dei docenti che devono essere sempre consapevoli del ruolo che hanno e che passa

anche da un aumento del livello retributivo”. “Io ci conto – ha assicurato il ministro – e mi

batterò perché ci siano delle risorse nuove, la coperta è molto corta ma mi batterò perché

ci siano delle risorse nuove”. Per il 2023, ha ricordato il ministro, servono risorse

aggiuntive per 300milioni di euro.

 

Mette in chiaro, Valditara, che non ha interessi a dare il nome a una riforma della scuola.

Ma, assicura: “Ho una strategia riformatrice molto ampia perché la scuola italiana ha

bisogno di tanti passaggi”. A cominciare dalla semplificazione e dalla sburocratizzazione,

passando per il completamento della riforma degli istituti tecnici professionali a cui “va

data sostanza”.

Il modello tedesco

Prendendo a modello la Germania, occorre costruire “una filiera” dalla scuola al lavoro

che veda negli istituti tecnici professionali un perno. “Dobbiamo fare in modo che

l’istruzione degli istituti tecnici – ha sottolineato – diventi un percorso di Serie A e non,

come è stato purtroppo considerato per molto tempo, di Serie B”.

E ancora su un punto torna Valditara: la scuola che ha in mente “non ha una

organizzazione gerarchica, ma di collaborazione, di lavoro in team”. L’ipotesi – ad ora – di

un tutor che affianchi gli studenti ‘virtuosi’ e quelli meno potrebbe portare a ‘sbloccare’ il

meccanismo dell’ascensore sociale scolastico “che oramai è bloccato”. “Così immagino un

insegnate che sia particolarmente formato per andare incontro a ragazzi che hanno

maggiori difficoltà a tirare fuori i propri talenti”. “La nostra è una scuola classista – ha

concluso – la vera grande sfida è valorizzare talenti, è avere una scuola che valorizzi le vere

potenzialità di ciascuno di noi. Una scuola che si occupi di valorizzare la persona”.

© Copyright LaPresse - Riproduzione Riservata

Tag: scuola, Valditara
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Autonomia, Fontana: "Sbagliata la contrapposizione Nord‐Sud"

Cronaca
Autonomia, Fontana: "Sbagliata la contrapposizione Nord‐Sud"
Il governatore lombardo: "L'impostazione del ministro Calderoli non tocca
l'unità nazionale, permette solo alle amministrazioni che lavorano meglio di
essere più efficienti e di risparmiare soldi"
21 Novembre 2022 ‐ 11:32
Il governatore Attilio Fontana
MILANO ‐ " Non sta né in cielo né in terra questa contrapposizione tra Nord e
Sud sull'autonomia . L'autonomia è prevista dalla Costituzione e quindi deve essere rispettata". Lo ha detto il
Presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana , durante il suo intervento a 'Italia Direzione Nord ‐ A True Event',
manifestazione arrivata alla diciassettesima edizione in corso al Palazzo delle Stelline a Milano.
Autonomia, Calderoli bacchetta De Luca "Chiedeva le stesse cose"
 
" C'è stato un referendum e il popolo lombardo e veneto hanno chiesto di poter 'attivare' questa parte della
Costituzione " ha proseguito Attilio Fontana, che ha aggiunto: "Purtroppo in Italia si cerca sempre di strumentalizzare
tutto per avere un po' di visibilità, per guadagnare qualche voto, prescindendo dal fatto che quella dell'autonomia è
una scelta utile all'intero territorio nazionale. A rimetterci sono solo quelli che non vogliono amministrare bene, chi
non vuole correre la sfida della responsabilità".
 
In merito all'opposizione netta del governatore della Campania, Vincenzo De Luca , il presidente Fontana ha precisato:
" Prima era d'accordo, poi ha cambiato idea . Erano state fatte delle richieste precise anche da parte sua. A lui voglio
ricordare che l'autonomia, come la sta impostando il ministro Calderoli , non va a toccare l'unità del Paese o i diritti di
nessuno. Permette solo alle amministrazioni che lavorano meglio di essere più efficienti e di risparmiare soldi".
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Bolognini: Moratti? per 2 anni giunta votato tutto all'unanimita'

Mi sorprende che una persona cambi repentinamente così idea (ANSA) ‐
MILANO, 21 NOV ‐ "Per circa due anni la giunta ha sempre votato
all'unanimità tutte le delibere credendo in quello che votava e portando
avanti una serie di interventi che hanno permesso alla Lombardia di uscire
dal Covid ed essere oggi la prima Regione d'Italia. Mi sorprende che una
persona, dopo aver votato per un anno e 8 mesi ogni delibera, cambi
repentinamente così idea". Lo ha detto l'assessore allo Sviluppo Città
Metropolitana, Giovani e Comunicazione di Regione Lombardia, Stefano
Bolognini, a margine della rassegna 'Italia ‐ Direzione Nord' arrivata alla diciassettesima edizione e organizzata al
Palazzo delle Stelline di Milano, commentando la candidatura con il Terzo polo di Letizia Moratti, ex vicepresidente di
Regione Lombardia. "Noi andiamo avanti e siamo contenti perché la Lombardia vive dei trend immobiliari,
demografici e commerciali straordinari ‐ ha concluso Bolognini ‐ se Letizia Moratti non si sente parte di questo
percorso di crescita deve farsi un esame di coscienza". (ANSA). COM‐DIV Suggerimenti
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///  VENETO  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Italia

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura
'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che sono un metodo di democrazia nel

quale si confrontano idee diverse. Non ho nessun tipo di paura": lo ha detto il presidente della Regione

Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano,

rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre voti al

centrodestra. (ANSA).

YR9-GNN

COMMENTI (0)   CONTRIBUISCI

Edizione digitale Newsletter Segnala Necrologie Abbonati

Oltre Verona
lunedì, 21 novembre 2022
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///  VENETO  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Italia

Milano-Cortina: Fontana, su opere non abbiamo perso un
giorno
'Qualche ritardo ma è assolutamente recuperabile'

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Per le Olimpiadi Milano Cortina del 2026 "Regione Lombardia non è in ritardo su

niente, alcune opere e modifiche di impianti le dobbiamo portare avanti direttamente e quello lo stiamo facendo

rispettando tutti i tempi, non abbiamo perso un giorno". Lo ha detto il presidente della Regione Lombardia,

Attilio Fontana, durante l'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. "Poi ci sono le opere

pubbliche assegnate - ha concluso Fontana - con il commissario della società Infrastrutture Luigi Valerio

Sant'Andrea che sta cercando di recuperare qualche ritardo assolutamente recuperabile". (ANSA).

YR9-GNN

COMMENTI (0)   CONTRIBUISCI

Edizione digitale Newsletter Segnala Necrologie Abbonati

Oltre Verona
lunedì, 21 novembre 2022
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immagine

Sgarbi: 'Un cinese e un americano vogliono distruggere San Siro'

'Inaccettabile, lo difenderò da Sala con un vincolo' (ANSA) ‐ MILANO, 21 NOV ‐ "Pensare che i due
presidenti di Inter e Milan, uno americano e uno cinese, vogliono far distruggere San Siro mi sembra un
qualcosa di inaccettabile. Quel monumento rimarrà". Così il sottosegretario alla Cultura, Vittorio Sgarbi, intervenendo
in streaming da Montecitorio insieme al cantante Morgan all'evento 'Italia ‐ Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di
Milano. "Ho in mente di difendere Milano da aggressioni come quelle del sindaco Giuseppe Sala che ritiene, non si
capisce in nome di quale principio, che il Meazza debba essere abbattuto ‐ ha aggiunto ‐. Non riesco a capire. E così ho
richiamato al rispetto della legge e ho chiesto ai funzionari di individuare un vincolo". (ANSA). YR9‐RR Suggerimenti
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///  VENETO  ///  ITALIA  ///  EUROPA  ///  MONDO

Italia

Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole
Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet

21 novembre 2022    

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione "anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le

regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili". Così il ministro dell'Istruzione

e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a 'Italia - Direzione Nord', l'evento organizzato al

Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il

ministro ha detto: "lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a

un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle

famiglie e della società". (ANSA).

YR9-GNN
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POLITICA

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo
di paura

'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'

Di Redazione | 21 nov 2022

M ILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che sono
un metodo di democrazia nel quale si confrontano idee diverse. Non
ho nessun tipo di paura": lo ha detto il presidente della Regione

Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo
delle Stelline di Milano, rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato della
possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre voti al centrodestra.

COPYRIGHT LASICILIA.IT © RIPRODUZIONE RISERVATA

Di più su questi argomenti:

LOMBARDIA
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IL PROCESSO
Catania, a un anno dal
blitz “Alter Ego” arriva la
sentenza sui “narcos”:
ecco nomi e condanne
in itte

IL BOLLETTINO
Meteo, allerta gialla in
Sicilia: domenica di
pioggia e vento

CERCA

@LoDico Video Buongusto Viaggi&Turismo Necrologie  Speciali Aste Libri Meteo SFOGLIA IL GIORNALE ABBONATI
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Ricevi le nostre ultime notizie da Google News: clicca su SEGUICI, poi
nella nuova schermata clicca sul pulsante con la stella! SEGUICI

Segnalazioni, foto e video LoDico: clicca su INVIA, e sarai in contatto
col nostro Team. INVIA

IL GIORNALE DI OGGI

SFOGLIA ABBONATI

Forge of Empires |Sponsorizzato

Questo gioco di strategia è il miglior allenamento per il tuo cervello.
Nessun download.

panorama |Sponsorizzato

Il cardiologo italiano sostiene
tecnologie all'avanguardia per…

Wizz Air Low Cost | Ricerca annunci |Sponsorizzato

Wizz Air Low Cost. Prenota oggi e
risparmia!

La pancia grossa non è colpa delle calorie (Fai questo una volta al

METEO
Matlempo, sull'Etna
guarda come nevica!

EVOLUZIONI
Suor Cristina diventa
Cristina Scuccia: «Addio
alla vita consacrata,
spazio alla musica»

CATANIA
Villa con piscina, sala
cinema e ascensore ma
il proprietario rubava
l'energia elettrica:
denunciato

LA STORIA
La super trisnonna Piera
e la piccola So a: cinque
donne, cinque
generazioni e 88 anni di
differenza

IL CASO
Catania, ecco le
"acrobazie" di due
camionisti ma qualcosa
va storto (video)

Video

Maltempo, le immagini
della violenta tromba
d'aria a Lamezia Terme

Caccia allo sconto, in
arrivo il Black Friday

Qatar 2022, i fuochi
d'arti cio dello stadio Al
Bayt illuminano il
deserto
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giorno)

Intesa Sanpaolo |Sponsorizzato

Parte la 4° edizione del roadshow di
Imprese Vincenti.

IBL Banca |Sponsorizzato

Prestiti a pensionati: arriva la nuova
convenzione INPS (fino al 2022)

Dyson |Sponsorizzato

Scopri le offerte Dyson dedicate al Black Friday.

La Sicilia

Società sotto il controllo dei clan:
blitz della GdF di Catania, 24 arresti
dalla Sicilia ...

La Sicilia

Catania, nasconde la droga negli slip
alla vista dei carabinieri: arrestato
pusher

Noleggio auto a lungo termine - Trovano un aereo scomparso dopo

Qatar 2022, migliaia di
tifosi in festa fuori dallo
stadio Al Bayt di Doha

Sicilians

IL PERSONAGGIO
Il ristoratore di Bagheria
in pellegrinaggio ad
Assisi col suo carretto e
il  do Gandalf: per la
pace ma non solo

CULTURA SICIIANA
Gianfranco Pappalardo
Fiumara e Sumi Jo alla
Carnegie Hall di New
York, il tempio mondiale
della musica

MUSICA
Tour Music Fest 2022:
Febe talentuosa DJ
siciliana in  nale al
festival

BALLERINI
Carmen Diodato, una
libellula non udente
contro il muro del
silenzio

PERSONAGGI
Carlotta Gallina e il
mondo della moda: è
suo il premio "Look of
the Year Italy"

NEL TRAPANESE
L'idea di Maria per far
gustare la Sicilia in
America: export di
prodotti e ricette via
web
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d'aria a Lamezia Terme

Qatar 2022, i fuochi
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Noleggio auto | Ricerca annunci |Sponsorizzato

Noleggio a partire da 36 mesi
PastPedia |Sponsorizzato

decenni - Ciò che ci vedono dentro…

Intesa Sanpaolo |Sponsorizzato

per Crescere. Sostieni il loro futuro

Auto In Italia | Ricerca annunci |Sponsorizzato

Le auto ibride non vendute del 2020
sono quasi regalate (fare clic per…

ilvalutatore.it |Sponsorizzato

La tua auto ha meno di 16 anni?
Scopri quanto vale in 1 minuto!

eToro |Sponsorizzato

5 trend sulle criptovalute pronti a
sfondare nel 2022

Crociere Msc | Ricerca annunci |Sponsorizzato

Msc crociere italiane. Prenota subito
la tua prossima crociera a basso…

Dal tetto dello stadio
all'arbitro: ecco cosa c'è
di italiano al Mondiale
2022

Adnkronos

Promuovere la tutela dei
consumatori: Il Natural
Diamond Council lancia
la nuova edizione del
portale online del
Programma ASSURE 2.0

**Banche: Patuelli, 'le
italiane combatteranno
per evitare il credit
crunch'**

lunedì Legge Bilancio:
Patuelli (Abi), 'esiste
rischio esercizio
provvisorio'

Qatar 2022, cerimonia
d'apertura: chi è Ghanim
Al-Muftah

Mondiali Qatar 2022,
cerimonia d'apertura: è
Morgan Freeman la voce
narrante
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all'arma dei delitti
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Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole

Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet Di Redazione
MILANO, 21 NOV ‐ Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare
una soluzione "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei
confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le
regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori
socialmente utili". Così il ministro dell'Istruzione e del Merito,
Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a 'Italia ‐ Direzione Nord',
l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet',
giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto: "lancerò una proposta nei prossimi
aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia
di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società". COPYRIGHT LASICILIA.IT © RIPRODUZIONE
RISERVATA Il filo rosso dell'intera inchiesta è stata infatti il marchio della droga, spesso conservata in confezioni di
pasta Barilla La Protezione civile ha emesso l'avviso. Vento forte sul versante tirrenico Cielo scuro, vento e pioggia in
Sicilia e in montagna si registrano le prime nevicate L'ormai ex religiosa ragusana, conquistò la ribalta vincendo The
Voice Of Italy 2014 e sostenendo che la carriera musicale non si contrapponeva alla vita religiosa Un sessantenne
aveva collegato il quadro elettrico dell'imponente casa con un palo dell'illuminazione pubblica Da San Cataldo una
storia da raccontare: in una foto la trisavola, la bisnonna, la nonna, la mamma e la figlia Antonino Buttitta ha rischiato
di fallire per la pandemia e ha deciso ora di riscoprire il vero senso profondo del viaggio Il concerto previsto il 22
novembre. Al pianista catanese sarà anche consegnato il Callas Prize Federica Benenati, in arte FEBE, dopo aver
superato le Live Audition della nuova edizione del Tour Music Fest ‐ The European Music Contest, vola nella
Repubblica di San Marino per la finale della categoria DJ. La giovane fa parte del corpo di ballo del Teatro Massimo di
Palermo, dopo una lunga storia di plié e pirouette iniziata quando era bambina. Non sente, per una malattia di
probabile trasmissione ereditaria, ma riesce a parlare La sedicenne nissena ha vinto il titolo italiano e a Sanremo il The
look of year personality, concorso a livello mondiale del più importante concorso di moda internazionale Maria Catja
Caradonna, 42 anni, è una valdericina doc che durante la pandemia da Covid ha dato vita al progetto "Like Italians do"
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Ponte sullo Stretto, Rixi: rilancerebbe industria
italiana nel mondo

MENU CERCA IL QUOTIDIANO ABBONATI

Economia
Lavoro Agricoltura TuttoSoldi Finanza Borsa Italiana Fondi Obbligazioni

Pubblicato il 21/11/2022
Ultima modifica il 21/11/2022 alle ore 17:49

TELEBORSA

"Il Ponte sullo Stretto lancerebbe
finalmente di  nuovo l ' industria
italiana a livello mondiale, sul settore
edile delle costruzioni dove siamo
stati per tanti decenni leader, dove
purtroppo iniziamo a perdere terreno".
Queste le parole di Edoardo Rixi,
viceministro alle Infrastrutture, a

margine dell'evento "Direzione Nord" in corso al Palazzo delle Stelline a
Milano, nel corso del quale ha sottolineato che il ponte sullo Stretto
"rappresenta una grande sfida e un grande Paese deve accettare le grandi
sfide". 

Purtroppo - ha aggiunto - "quando sono stati fermati i cantieri è stato un
grandissimo errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno
soprattutto delle reti infrastrutturali e ormai il nostro Paese non è in grado di
andare con un treno tirato solo da un paio di locomotive che sono il Nord-Est
e il Nord-Ovest".

Secondo Rixi, infine, "abbiamo bisogno di avere un treno che sia moderno, che
abbia più locomotori, quindi bisogna iniziare a fare
in modo che anche quelle regioni che per tanti anni hanno faticato nel nostro
Paese - ha concluso Rixi - possano diventare regioni
a p p e t i b i l i  a g l i  i n v e s t i m e n t i  e  p e r  q u e s t o  h a n n o  n e c e s s i t à  d i
infrastrutturazioni importanti".

 Altre notizie

LEGGI ANCHE

04/11/2022

Ponte sullo Stretto, Salvini:
"sarà opera più avveniristica
e green della storia"

11/11/2022

Ponte Stretto, MIT accelera:
presto richiesta fondi a
Bruxelles

08/11/2022

Ponte sullo Stretto, Salvini e
governatori mettono il turbo

NOTIZIE FINANZA

 21/11/2022

Rigenerazione urbana e
Mobilità sostenibile, BEI
sostiene con 200 milioni il
Comune di Firenze"

 21/11/2022

Walt Disney festeggia ritorno
Bob Iger come CEO

 21/11/2022

Manovra, Bonomi: energia,
finanza pubblica e lavoro
urgenze Paese

 21/11/2022

cerca un titolo 
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 HOME / ECONOMIA & MEDIA

Gas, impennata del prezzo. Fratin: "Non
facciamo il prossimo inverno"

21 novembre 2022

Il prezzo del gas, dopo un avvio in calo, inverte la
rotta in Europa. I contratti al Ttf di Amsterdam, hub
di riferimento europeo, sono scambiati a 118,7 euro al
megawattora, in rialzo del 2,76%. Gli Stati membri
dell’Ue continuano a discutere per limitare le
impennate dei prezzi del gas in vista della riunione
dei ministri dell’Energia in agenda giovedì 24
novembre che dovrebbe discutere le proposte della
Commissione sui meccanismi per stabilizzare il
mercato dell’energia europeo. I contratti al Ttf di
Amsterdam, in apertura, erano stati scambiati a 114
euro al megawattora, in calo dell’1,31%.  

Condividi:

  

Esplora:

gas  prezzo

prezzo del gas

rincari

"Cosa hanno fatto". La suocera
di Soumahoro? Ora accusa
Salvini

OLTRE L'ASSURDO

"Meloni? Mazzo di rose rosse
tutti i giorni": Renzi, la frase
impensabile

A NON È L'ARENA

Cerca   
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Intanto il ministro dell’Ambiente e della Sicurezza
Energetica, Gilberto Pichetto Fratin, a margine del
suo intervento a Milano per la diciassettesima
edizione di Italia Direzione Nord - A True
Event, lancia l'allarme in vista del prossimo inverno:
"È un sacri cio immediato con l’impegno a non farlo
durare più di 2-3 anni perché ci sono le alternative,
ma è essenziale per l’Italia perché se non abbiamo i
5 miliardi di metri cubi di rigassi cazione di
Piombino, non facciamo il prossimo inverno".

"Occorre passare il più in fretta possibile alle energie
rinnovabili, quindi vedere abbandonare carbone e
petrolio. Spero vivamente di non dover  rmare l’atto
di indirizzo per acquistare carbone per il 2023. È
chiaro che non ha senso parlare di energia pulita e
poi produrla col carbone", prosegue Pichetto Fratin:
"Occorre abbandonare man mano i fossili, andando
sulle rinnovabili, con tutte le di coltà, perché mi
rendo conto che l’eolico c’è chi non lo vuole per
l’impatto visivo, però probabilmente c’era anche
qualcuno che non voleva vedere il palo della luce in
mezzo al proprio campo. Il fotovoltaico non lo
vogliono sui tetti, perché tutte le case oltre i 70 anni
sono storiche, però poi chi abita lì vuole accendere
la luce. C’è l’idrogeno, ma bisogna produrlo, e poi in
fondo, se uno ci ragiona, c’è il nucleare ma è una
cosa molto più lontana", aggiunge. E conclude:
"L’obiettivo è la crescita delle rinnovabili, al  anco
della diminuzione dell’ultimo fossile che rimane, che
è il meno dannoso, il gas. Dovremo vedere scendere
il gas man mano e salire il più possibile le rinnovabili,
L’obiettivo per un futuro migliore è quello ed è la
s da anche personale di questo governo e del
sottoscritto".

In evidenza

PREVISIONI

"Forte peggioramento". Mancano
poche ore, Giuliacci: cosa ci
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 HOME / POLITICA

Valditara, pugno di ferro: "Lavori
socialmente utili", chi vuole punire

Condividi:

  

Esplora:

scuola

giuseppe valditara

anna ascani

cecilia d'elia

Sullo stesso argomento:

E ora Montanari censura chi
condanna il comunismo

Valditara? La figuraccia degli
studenti in piazza: cosa non
sanno

"Assolutamente sì": Salvini
asfalta Fabio Fazio con una sola
frase

TRANCHANT

"Il rischio è altissimo": Matteo
Bassetti-choc, cosa può
travolgere l'Italia

BRUTTI SCENARI

LA STOCCATA

"Ma lo pensa sul serio?":
Fornero ossessionata da Salvini,
l'ultimo raptus
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 a  21 novembre 2022

Pugno di ferro di Giuseppe Valditara. Il ministro
dell'Istruzione e del Merito non intende lasciare
impunite le violenze in classe. E così ecco che
propone "una soluzione". "Per contrastare gli episodi
di violenza in classe, prevedendo delle sanzioni nei
confronti degli studenti che non rispettano le regole:
una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i
lavori socialmente utili".

 

 

Valditara nel mirino, alta
tensioni: quelle (brutte)
voci su venerdì prossimo

 

Apriti cielo. Dalla sinistra, da sempre a parole a
favore dei deboli, arrivano vere e proprie critiche. Si
inizia con Cecilia D'Elia, capogruppo del Pd nella
Commissione Istruzione: "Sono dichiarazioni che
ri ettono una concezione punitiva delle istituzioni
scolastiche. La scuola è un luogo di educazione e di
istruzione chiamato a investire sulle persone, non è
un tribunale. Invece di pensare alle punizioni e alle
sanzioni, è necessario che si ra orzi l'investimento
culturale, ci si interroghi sulle motivazioni dei
comportamenti violenti e del bullismo, per
scon ggerli davvero ma alla radice, costruendo le
condizioni necessarie alla crescita dei ragazzi, anche
rispetto nel rispetto degli altri". A farle eco la dem
Anna Ascani: "Caro Ministro, la scuola non è un
tribunale e non deve comminare agli studenti 'pene
alternative'. La scuola è il luogo dell'educazione. Si
concentri sul garantire che con la manovra di
bilancio arrivino tutte le risorse che servono e lasci
perdere certe colossali stupidaggini". Peccato però
che chi la scuola la conosce bene, come
l'Associazione nazionale insegnanti e formatori,
prenda le difese del ministro: "Da lui -
conferma Marcello Paci co, leader del sindacato -
un'idea forte ma buona". 

 

In evidenza
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"Non li incontro": il gran
rifiuto del ministro
Valditara, che schiaffo
alla sinistra

 

Ma nel corso del suo intervento a "Italia-Direzione
Nord", organizzato al palazzo delle Stelline di Milano,
Valditara non ha proposto solo i lavori socialmente
utili. Per il titolare dell'Istruzione altrettanto
importante è la formazione. Da qui la proposta di
"lanciare un obbligo formativo, non possiamo
accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano
alle spalle delle famiglie e della società". 
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RAGGIO DI SALE

22 Novembre 2022

Milano non se la passa affatto bene. Uno degli indicatori quotidiani arriva da come si
muovono i cittadini sulla rete metropolitana. Ecco cosa ha dichiarato Arrigo Giana,
amministratore delegato di Atm a margine dell’evento “Italia – Direzione Nord”, al
Palazzo delle Stelline di Milano. Crescono i costi dell’energia e in compenso cala anche
la movimentazione. Atm infatti registra “un 22-23% in meno di passeggeri e abbiamo
una previsione di rincaro dei costi dell’energia di quattro volte tanto”. E aggiunge anche
che “E’ chiaro che la somma di questi due effetti ci fa ipotizzare una situazione 2023
molto problematica, ci auguriamo che nelle discussioni di queste ore il governo ne
tenga conto e salvaguardi quei fondi che sono stati ipotizzati a sostegno delle aziende
per tutelare i conti economici delle imprese rispetto al caro energia”.

Dal governo cosa arriva? “In questo momento, da quello che ci risulta, nella bozza di
finanziaria il governo ha previsto 850 milioni circa per il ripiano delle perdite che
abbiamo subito negli anni scorsi, quindi sarebbero stanziamenti per il 2023 ma –
spiega ancora l’amministratore delegato – si riferiscono alle perdite di passeggeri che
abbiamo avuto nel 2021. Quindi con un ritardo di quasi due anni, che già è un tema per
noi”.

Condividi  
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Crisi energetica, il ministro Pichetto Fratin: "Preoccupato per il 2023"

LiveSicilia.it / News Italia e Mondo / Crisi energetica, il ministro
Pichetto Fratin: "Preoccupato per il 2023"
Crisi energetica, il ministro Pichetto Fratin: "Preoccupato per il 2023"
Le parole del ministro sullo scenario e su cosa si deve fare per evitare il
peggio
LA DICHIARAZIONE
Condividi
1' DI LETTURA
Sul reperimento energetico "le preoccupazioni sono forti, non tanto per questo inverno che dovremmo riuscire a
superare ma sicuramente per il 2023". Lo ha detto il ministro dell'Ambiente e della Sicurezza energetica, Gilberto
Pichetto Fratin, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano.
"Il venir meno delle forniture russe ‐ ha aggiunto ‐ vuol dire che durante l'estate dobbiamo costituire le riserve, gli
stoccaggi e naturalmente essere pronti per il prossimo inverno". Dall'altra parte "c'è la questione prezzo ‐ ha concluso
‐ bisogna vedere l'effetto del price cap".
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Scuola, gli studenti non rispettano le regole? Il ministro: li mandiamo a
lavorare

LiveSicilia.it / News Italia e Mondo / Scuola, gli studenti non rispettano
le regole? Il ministro: li mandiamo a lavorare
Scuola, gli studenti non rispettano le regole? Il ministro: li mandiamo a
lavorare
"Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti, gli
studenti e i beni pubblici", ha proseguito il ministro
LA PROPOSTA
Condividi
1' DI LETTURA
Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei
confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile
sono i lavori socialmente utili". Così il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il suo
intervento a 'Italia ‐ Direzione Nord', l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano.
"Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici", ha proseguito il
ministro sottolineando che "c'è anche il tema dei docenti che devono essere sempre consapevoli del ruolo che hanno"
anche attraverso "un aumento del livello retributivo". Adesso, ha concluso il ministro Valditara, verrà formalizzato un
tavolo di lavoro "per trovare soluzioni, che sia la didattica personalizzata, l'intervento dello psicologo o sanzioni più
efficaci".
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Home   Politica   Regionali Lombardia, Fontana: “Moratti? Non ho alcun tipo di paura”

6

Politica

Regionali Lombardia, Fontana:
“Moratti? Non ho alcun tipo di
paura”

MILANO – “Non sono mai preoccupato dalle elezioni, che sono un metodo di

democrazia nel quale si confrontano idee diverse. Non ho nessun tipo di paura”.

Da  Redazione L'Opinionista  - 21 Novembre 2022 

Ultime notizie

Regionali Lombardia, Fontana:

“Moratti? Non ho alcun tipo di
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Lo ha detto il presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana, a margine

dell’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo delle Stelline di Milano, rispondendo a chi gli

aveva chiesto se fosse preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa

sottrarre voti al centrodestra.

Legge di bilancio, Cottarelli:

“Attenzione a non farsi ingannare”

Cop 27, Conte (M5s): “Accordo al

ribasso, Italia inconsistente”

Pd, Orlando attacca: “Verso un

congresso ordinario, spero di

sbagliarmi”

Mara Carfagna eletta nuova

presidente di Azione Berlusconi: “Ok sicurezza, ma la

vera emergenza le sono questioni

economiche”

Giornata dell’infanzia, Meloni:

“Bambini e ragazzi sono la

priorità”
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Energia, Pichetto: “preoccupazione per
l’inverno 2023”
"Il venir meno delle forniture russe vuol dire che durante
l'estate dobbiamo costituire le riserve"

di Filomena Fotia 21 Nov 2022 | 11:10

Foto Filippo Attili / Ansa

Video Vedi tutti ›

Misterioso incendio nel cuore di
Mosca: diversi morti | VIDEO

00:00 / 00:00

Cerca
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TAGS: ENERGIA

Sul reperimento energetico “le preoccupazioni sono forti, non tanto
per questo inverno, che dovremmo riuscire a superare, ma
sicuramente per il 2023“: lo ha dichiarato il Ministro dell’Ambiente e
della Sicurezza energetica, Gilberto Pichetto Fratin, a margine
dell’evento “Direzione Nord” al Palazzo delle Stelline di Milano. “Il venir
meno delle forniture russe vuol dire che durante l’estate dobbiamo
costituire le riserve, gli stoccaggi e naturalmente essere pronti per il
prossimo inverno“. Dall’altra parte “c’è la questione prezzo, bisogna
vedere che effetto ha il price cap europeo sul prezzo del gas“.

“L’Italia da sola non ce la fa ad approvvigionarsi a livello interno“, del
resto “siamo un Paese che solo di gas consuma circa 76 miliardi di
metri cubi e finora, il prelievo nazionale è stato di circa 3 miliardi di
metri cubi, di conseguenza ce ne mancano 73,” ha sottolineato il
Ministro dell’Ambiente. “Noi facciamo leva su accordi internazionali,
raggiunti con Algeria e Paesi del Medioriente e naturalmente
abbiamo già una valvola di sfogo nell’aumentare leggermente i
prelievi nazionali“. Tuttavia, “il prelievo nazionale ha più una valenza
di prospettiva. Coloro che attiveranno le concessioni nazionali entro
un certo limite, che è molto basso, si impegnano a fornire
anticipatamente pari quantità. Di conseguenza significa creare un
piccolo fondo di garanzia per il futuro“.

“Presenterò al Consiglio dei Ministri una forma di proposta di price
cap nazionale che riguarda il sistema delle rinnovabili, pari a 180 euro
al megawatt,” ha concluso il Ministro. “Significa mettere un tetto al
prezzo dell’energia da fonti rinnovabili che naturalmente non hanno
un onere eccessivo di costo per la produzione“.

Gallery Vedi tutti ›

Indonesia, forte terremoto
sull'isola di Giava: tremano
gli edifici a Giacarta,
almeno 46 morti e 300
feriti | FOTO e VIDEO
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3:41 pm, 21 Novembre 22

Il ministro dell’Istruzione propone di
mandare gli alunni violenti ai lavori
socialmente utili
Di: Redazione Metronews

AGI – Lavori socialmente utili per quegli studenti che in classe hanno atteggiamenti

violenti. È un’ipotesi cui sta pensando il ministro dell’istruzione Giuseppe Valditara,

intervenuto al convegno Direzione Nord. Occorre trovare una soluzione agli episodi di

violenza in classe “anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di

quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole – detto il ministro – una

cosa che mi è sempre parsa molto utile, sono i lavori socialmente utili“.

“Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti, gli studenti e i

beni pubblici – ha aggiunto – C’è anche il tema dei docenti che devono essere sempre

consapevoli del ruolo che hanno e che passa anche da un aumento del livello

retributivo”.

Serve una soluzione per contrastare gli episodi di #violenza in #classe,

prevedendo delle sanzioni nei confronti degli #studenti che non rispettano

le #regole: una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i #lavori

socialmente utili. L’ho detto oggi a “Italia-Direzione Nord”.

pic.twitter.com/6SufmJFcYy

— Giuseppe Valditara (@G_Valditara)

November 21, 2022

Per trovare delle soluzioni al problema della violenza in classe si sta lavorando

all’istituzione di “un tavolo” che prenda in considerazione sia la didattica

personalizzata, lo psicologo, sanzioni più efficaci, o la chiamata alla

responsabilità dei docenti, famiglie e ragazzi.

Sui Neet, giovani che non frequentano una scuola, nè ricevono formazione, il ministro

ha anticipato che lancerà “una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi

assolvano quantomeno a un obbligo formativo”.

“Non possiamo accettare – ha aggiunto – che centinaia di migliaia di giovani vivano

alle spalle delle famiglie e della società. Questo è uno dei drammi più gravi che

riguardano la nostra gioventù: ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che

galleggiano. Noi è lì che dovremo intervenire”.

I PIÙ LETTI DELLA
CATEGORIA

Di: Redazione Metronews

Di: Redazione Metronews

Di: Redazione Metronews
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 Home / Attualità / Politica / Lavori socialmente utili per allievi che non rispettano le regole: la proposta del ministro Valditara

Lavori socialmente utili per allievi che non
rispettano le regole: la proposta del ministro

Valditara
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ECONOMIA
CRONACA POLITICA ECONOMIA LOMBARDIA METEO VIDEO CULTURA SPETTACOLI RISTORANTI BAMBINI

Attiva le notifiche

Atm, Arrigo Giana: «Costi dell'energia quadruplicati e il 22 per
cento in meno di passeggeri, dove sono i fondi del governo?»
di  Redazione Milano

L'amministratore delegato dell'azienda che gestisce i trasporti pubblici
milanesi, Arrigo Giana, prevede un 2023 «problematico». Colpa degli effetti
della crisi energetica e del calo di passeggeri. Governo in ritardo

«Il quadro generale è che stiamo affrontando ancora oggi una situazione in
cui abbiamo un 22-23% in meno di passeggeri e abbiamo una
previsione di rincaro dei costi dell'energia di quattro volte tanto. È
chiaro che la somma di questi due effetti ci fa ipotizzare una situazione nel

Manovra, consiglio dei ministri oggi. Le misure possibili| In diretta

Atm, Giana

Arrigo Giana, amministratore delegato di Atm

Segre al Memoriale della Shoah a
Milano: «Luogo da visitare in
silenzio, come i cimiteri»
Esposto per la prima volta il censimento razziale della
famiglia 
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2023 molto problematica». Lo ha detto l'amministratore generale di
Atm, Arrigo Giana, a margine dell'evento "Italia - Direzione Nord", al
Palazzo delle Stelline di Milano. «Ci auguriamo che nelle discussioni di
queste ore - ha aggiunto - il governo ne tenga conto e salvaguardi quei
fondi che sono stati ipotizzati a sostegno delle aziende per tutelare i conti
economici delle imprese rispetto al caro energia».

Poi un appello al governo per un sostegno. «Il governo in questo
momento, da quello che ci risulta, nella bozza di finanziaria ha previsto
850 milioni circa per il ripiano delle perdite che abbiamo subito negli
anni scorsi, quindi sarebbero stanziamenti per il 2023 ma - ha spiegato il ceo
di Atm - si riferiscono alle perdite di passeggeri che abbiamo avuto nel 2021.
Quindi, con un ritardo di quasi due anni, che già è un tema per noi».
Altri fondi ci sono, «ci risulta 450-500 milioni per il caro energia.
Anche qui ci auguriamo che questi soldi vengano mantenuti perché non è
affatto scontato: se il governo dovesse fare delle scelte, ci auguriamo che
siano scelte a favore del Tpl e quindi che sul Tpl ci sia un investimento».
L'auspicio di Giana è che «questi soldi vengano redistribuiti in maniera
tale, sia in termini di tempi che di criteri di ripartizione, che possano servire
subito per le aziende ed essere immediatamente un aiuto».

Se vuoi restare aggiornato sulle notizie di Milano e della Lombardia iscriviti
gratis alla newsletter di Corriere Milano. Arriva ogni sabato nella tua casella
di posta alle 7 del mattino. Basta cliccare qui.
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immagine

Sgarbi fa scudo a San Siro: "Lo difendero' dalle aggressioni del sindaco". E
attacca la "passerella

Il neo sottosegretario alla Cultura paladino del Meazza: "Un presidente cinese e uno americano vogliono
distruggerlo: individueremo un vincolo" Toni e modi sono noti. Ma il carico arriva dalla sua nuova veste di
sottosegretario alla Cultura. Vittorio Sgarbi, dal palco (virtuale) delle Stelline, in occasione dell'evento "Italia ‐
Direzione Nord", picchia duro su due degli argomenti più caldi sotto la Madonnina. Intanto il futuro dello stadio.
L'eventuale dopo San Siro. «Ho in mente di difendere Milano da aggressioni come quelle del sindaco Beppe Sala che
ritiene, non si capisce in nome di quale principio, che il Meazza debba essere abbattuto: non riesco a capire. E così ho
richiamato al rispetto della legge e ho chiesto ai funzionari di individuare un vincolo». Non è la prima volta che il neo
sottosegretario alla Cultura si schiera in modo netto contro l'abbattimento del Meazza: "Pensare che due presidenti di
squadre, uno cinese e uno americano, vogliano far distruggere San Siro mi sembra qualcosa di inaccettabile, quel
monumento rimarrà", promette Sgarbi. Che poi sposta il fuoco sul centro della città, in direzione Arengario. "L'idea di
collegarlo attraverso una passerella volante non so a chi sia venuta in mente", attacca collegato in streaming. "Aspetto
di indicare il nuovo sovrintendente di Milano che risponda a principi di rispetto delle regole che non impongo io, ma
che sono scritti". Se vuoi restare aggiornato sulle notizie di Milano e della Lombardia iscriviti gratis alla newsletter di
Corriere Milano. Arriva ogni sabato nella tua casella di posta alle 7 del mattino Basta cliccare qui
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Sgarbi all'attacco sullo stadio di San Siro: "Difendero' Milano dalle
aggressioni del sindaco Sala.

Sgarbi all'attacco sullo stadio di San Siro: "Difenderò Milano dalle
aggressioni del sindaco Sala. E indicherò un nuovo sovrintendente"
a cura della redazione Milano
Sgarbi con Morgan (fotogramma)
Il sottosegretario alla Cultura: "Inaccettabile che due presidenti di
squadre, uno cinese e uno americano, vogliano far distruggere il Meazza".
E critica anche la passerella trasparente tra l'Arengario e il Museo del 900:
"A chi è venuto in mente?"
21 Novembre 2022 alle 21:33
1 minuti di lettura
San Siro e l'Arengario, fermi tutti. Vittorio Sgarbi è come sempre scatenato: il sottosegretario alla Cultura ‐
intervenendo in streaming all'evento "Direzione Nord" a Palazzo delle Stelline ‐ parla di tutto e su tutto promette
interventi.
Parla di San Siro, e del progetto del nuovo stadio . "Ho in mente di difendere Milano da aggressioni come quelle del
sindaco che ritiene, non si capisce in nome di quale principio, che il Meazza debba essere abbattutto: non riesco a
capire. E così ho richiamato al rispetto della legge e ho chiesto ai funzionari di individuare un vincolo", dice Sgarbi, che
già nelle scorse settimane aveva polemizzato con il sindaco Beppe Sala richiamando a un vincolo architettonico che in
realtà non c'è."Pensare che due presidenti di squadre, uno cinese e uno americano, vogliano far distruggere San Siro
mi sembra qualcosa di inacettabile ‐ conclude ‐. Quel monumento rimarrà".
a cura della redazione Milano
05 Novembre 2022
Ma non solo. Il sottosegretario attacca anche su un altro progetto della città: "Collegare l'Arengario del Museo del
Novecento attraverso una passerella volante non so a chi sia venuto in mente", dice riferendosi alla passerella
trasparente a venti metri di altezza che unirà i due edifici . E aggiunge: "Aspetto di indicare un nuovo sovrintendente di
Milano che risponda a principi di rispetto delle regole che non impongo io ma che sono scritti".
Argomenti
vittorio sgarbi
Leggi anche
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directions_boatRixi "Ponte sullo Stretto rilancerà industria edile
italiana"

Previsti investimenti anche per il porto di Gioia Tauro

“Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo l’industria italiana a livello mondiale nel settore edile dove siamo stati per tanti decenni leader e dove purtroppo iniziamo a
perdere terreno”. È quanto ha dichiarato il viceministro delle Infrastrutture e trasporti (Mit) Edoardo Rixi a margine di Italia Direzione Nord - A True Event, in corso al
Palazzo delle Stelline a Milano.

"Credo che il Ponte sullo Stretto sia una grande sfida ed un grande Paese deve accettare una grande sfida” ha aggiunto. "Purtroppo, quando sono stati fermati i cantieri
credo sia stato un grande errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno soprattutto delle reti infrastrutturali. Ormai il nostro Paese non è in grado di andare con
un treno tirato solo da un paio di locomotive che sono il Nord-Est ed il Nord-Ovest. C’è bisogno di un treno moderno che abbia più locomotori. Bisogna inizia a fare in
modo che anche quelle Regioni che per tanti anni hanno faticato possano diventare appetibili agli investimenti e per questo hanno necessità di infrastrutturazioni
importanti". 

A tal proposito, Rixi ha anticipato che sono previsti investimenti anche per il porto di Gioia Tauro: “È evidente che quello scalo può generare un indotto soprattutto in
aree che oggi hanno importanti difficoltà dal punto di vista industriale, se saprà avere un'accessibilità sia ferroviaria sia stradale e soprattutto se sarà sinergico rispetto alle
altre realtà del Paese”, ha concluso.

person_pin_circleMilano, Italia
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directions_cartraindirections_boatflightDi Maio possibile "inviato speciale Ue nel Golfo Persico"

È polemica, centrodestra insorge; Bruxelles tranquillizza

access_time21/11/2022 16:47

L'ex-ministro degli Esteri italiano, Luigi Di Maio, è il favorito per ricoprire la nuova figura diplomatica di "inviato speciale dell’Unione europea nel Golfo persico". È stato
messo nero su bianco dal... segue

directions_boatIl porto Genova sarà più digitale
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Priorita' a ferrovie dichiara a margine del suo intervento a convegno

Con il ministro delle Infrastrutture e dei trasporti Matteo Salvini "abbiamo già
condiviso un dossier sulle priorità della Regione Lombardia. Dal punto di vista
infrastrutturale sono senza dubbio quelle ferroviarie, promesse a Regione Lombardia
ormai anni fa", ha dichiarato l'assessore ai Trasporti di Regione Lombardia, Claudia
Maria Terzi , al Palazzo delle Stelline di Milano, a margine del suo intervento alla
rassegna "Italia ‐ Direzione Nord", arrivata alla diciassettesima edizione. "Tante
infrastrutture sono state finanziate dal Piano Lombardia ‐ha aggiunto‐ ovviamente,
invece, quelle relative ad Anas ed alle Olimpiadi richiedono un intervento da parte
del ministero". I Giochi di Milano‐Cortina del 2026 "saranno tra le prime priorità per scadenza temporali" e poi ce ne
saranno altre "più puntuali", come, per esempio, per la Lombardia "l'importanza del nuovo ponte sull'Adda tra le
province di Bergamo e di Lecco. Ci sono tante tangenziali e varianti che ci richiedono i territori ‐ha concluso‐ segno
anche di una profonda trasformazione della mobilità della nostra Regione". bookmarks Suggerite

1

MOBILITA.NEWS
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 109



Area B: "Scelta ideologica, intervenga governo". La replica: sarebbe
un'ingerenza Reagisci

Milano ‐ Area B ancora al centro del dibattito. A tornare sul tema caldo
della nuova ztl è stato oggi il sottosegretario di Stato alla Presidenza
del Consiglio dei ministri con delega al Cipe, Alessandro Morelli, a
margine della rassegna 'Italia Direzione Nord ‐ A True Event' al Palazzo
delle Stelline. Morelli ha detto: "Mi auguro che il governo da subito
prenda una posizione riguardo a delle posizioni ideologiche che sono
un danno specie per le fasce meno abbienti della nostra società".
"Stiamo parlando di auto che sono state vendute fino al 2015/2016 ‐
ha aggiunto Morelli ‐ è un fatto impossibile proprio per la contingenza economica che le nostre famiglie e le nostre
aziende stanno vivendo". Dunque l'auspicio del sottosegretario è che il governo "con grande pragmatismo prenda atto
di una situazione causata da scelte ideologiche del sindaco Giuseppe Sala e della sinistra per raddrizzare questa via
perché è evidente che tutti quanti pensiamo ad avere un ambiente e un'aria migliore ‐ ha concluso ‐ ma non ci
possono rimettere le aziende e le famiglie che oggi sono in maggiore difficoltà". Non si è fattta attendere la replica di
Palazzo Marino, con le parole dell'assessora alla Mobilità di Milano Arianna Censi. "Mi sembrerebbe una ingerenza del
tutto ingiustificata, in ragione del fatto che questa è una scelta amministrativa che riguarda un tema di carattere
ambientale sulla qualità dell'aria, cose peraltro stabilite da lungo tempo"."Semmai ‐ ha detto l'assessora replicando al
sottosegretario leghista alla Presidenza del Consiglio Alessandro Morelli che poco prima aveva criticato il
provvedimento e auspicato un intervento dell'esecutivo ‐ il governo può aiutare la città a implementare il Tpl, a
investire per le connessioni metropolitane, quindi aiutare a raggiungere quegli obiettivi che sono la finalità di questo
provvedimento. Sono i temi che porterò oggi al dibattito" al tavolo di "Direzione Nord". "Credo ‐ ha concluso ‐ che il
miglioramento della connessione tra il Tpl regionale e quello della città sia fondamentale". Contenuto sponsorizzato
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San Siro, Boeri boccia il nuovo stadio: "Troppo vicino alle case, e' un
problema" Reagisci

Milano, 21 novembre 2022 ‐ "Spostando il tunnel Patroclo che passa
sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto, si riesce a
mettere lo stadio in una posizione secondo me più intelligente di
quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni
che hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze. Questo per me
è un problema". Così l'architetto e presidente di Triennale, Stefano
Boeri, a margine dell'evento 'Italia ‐ Direzione Nord' organizzato al
Palazzo delle Stelline di Milano."Il progetto (lo Stadio Bosco, ndr)
l'avevo presentato soprattutto per dire che si può fare di meglio usando il progetto vincitore. Chiaramente è una gara,
quindi il vincitore va rispettato", prosegue in relazione al suo progetto che ha perso la gara. "Che poi ci sia un
problema complessivo di ripensamento su quell'area... Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto, oggi è un enorme
vuoto, una voragine ‐ continua ‐ un elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri
popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est e la zona con il sistema dell'ippodromo e delle aree verdi a ovest".
Insomma "è un'area piena di risorse potenziali ‐ conclude Boeri ‐ intervenire su piazzale Axum significa guardare tutte
queste cose e a volte non lo si è fatto". Contenuto sponsorizzato
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Scuola, il ministro Valditara: «Lavori sociali per chi non rispetta le regole in
classe» Altro

Riguardo gli episodi di violenza in classe, occorre trovare una soluzione
«anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli
studenti che non hanno capacità di rispettare le regole». Ne è convinto il
ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara che, intervenendo all'incontro
'Direzione Nord', ha detto: «Una cosa che mi è sempre parsa molto utile,
sono i lavori socialmente utili». Scuola , le parole del ministro Valditara
«Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti e rispetto verso i docenti, gli
studenti e i beni pubblici», spiega il ministro. E poi «c'è anche il tema dei
docenti, che devono essere sempre consapevoli del ruolo che hanno e che passa anche da un aumento dei livelli
retributivi». In ogni caso, avverte, si sta lavorando all'istituzione di «un tavolo per trovare soluzioni, che siano la
didattica personalizzata, o lo psicologo, o sanzioni più efficaci, oltre alla chiamata alla responsabilità dei docenti, delle
famiglie e dei ragazzi». Il rinnovo dei contratti dei docenti Nella manovra «io conto» che ci siano i soldi per l'aumento
dei contratti dei docenti «e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove». Lo ha detto il ministro dell'Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. «La coperta è
molto corta ‐ ha concluso ‐ nel contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di risorse aggiuntive.
Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c'è scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione
professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive». I neet Sui 'neet', giovani che non
studiano né lavorano né ricevono formazione, «lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi
assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle
spalle delle famiglie e della società». Così il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, durante
dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano. «Questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la
nostra gioventù ‐ ha concluso ‐ ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che galleggiano. Noi lì dovremo intervenire».
Amie Walton e Chris Mills , una coppia di Birmingham Inghilterra , sono morti a distanza di quattro settimane l'una
dall'altro. I due coniugi hanno lasciato due bambini Harry e Mia (rispettivamente di 8 e 6 anni). La vicenda Amie
Walton era malata di tumore da diverso tempo e il marito Chris le è sempre stato vicino in questo periodo buio. La
donna ormai, non aveva più possibilità di sopravvivere perché il tumore si era diffuso ed era andato ad intaccare
organi vitali come ad esempio i polmoni. Ciò che nessuno si sarebbe mai aspettato era però, che Chris Mills morisse
prima della moglie. Il 42enne è stato ucciso da un'ulcera allo stomaco che non gli ha lasciato scampo. I bambini
rimasti orfani I due figli della coppia, Harry e Mia , stanno attraversando un momento molto difficile perché a distanza
di un mese si sono ritrovati senza entrambi i genitori. I bambini sono stati affidati alla nonna materna Tracey : «Ci
stavamo preparando all'inevitabile perdita di Amy , quando abbiamo subito lo shock della morte di Chris . È un dolore
devastante».
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Sgarbi all'attacco sullo stadio di San Siro: "Difendero' Milano dalle
aggressioni del sindaco Sala.

San Siro e l'Arengario, fermi tutti. Vittorio Sgarbi è come sempre
scatenato: il sottosegretario alla Cultura ‐ intervenendo in streaming
all'evento "Direzione Nord" a Palazzo delle Stelline ‐ parla di tutto e su
tutto promette interventi. Parla di San Siro, e del progetto del nuovo
stadio . "Ho in mente di difendere Milano da aggressioni come quelle
del sindaco che ritiene, non si capisce in nome di quale principio, che il
Meazza debba essere abbattutto: non riesco a capire. E così ho
richiamato al rispetto della legge e ho chiesto ai funzionari di
individuare un vincolo", dice Sgarbi, che già nelle scorse settimane aveva polemizzato con il sindaco Beppe Sala
richiamando a un vincolo architettonico che in realtà non c'è."Pensare che due presidenti di squadre, uno cinese e uno
americano, vogliano far distruggere San Siro mi sembra qualcosa di inacettabile ‐ conclude ‐. Quel monumento
rimarrà". Ma non solo. Il sottosegretario attacca anche su un altro progetto della città: "Collegare l'Arengario del
Museo del Novecento attraverso una passerella volante non so a chi sia venuto in mente", dice riferendosi alla
passerella trasparente a venti metri di altezza che unirà i due edifici . E aggiunge: "Aspetto di indicare un nuovo
sovrintendente di Milano che risponda a principi di rispetto delle regole che non impongo io ma che sono scritti".
Contenuto sponsorizzato
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Valditara : "Valorizzare i docenti e, per chi non rispetta le regole, lavori
socialmente utili"

Un'analisi dell'istituzione scuola a 360 gradi per capire dove e come
intervenire per migliorare, rivedere, implementare con le risorse che si
riusciranno a trovare all'interno della manovra fiscale. Il ministro per
l'Istruzione e il merito Giuseppe Valditara, durante la diciassettesima
edizione di "Italia Direzione Nord", in corso a Milano, parla della sua
idea di scuola nel futuro. "Mi interessa poco che ci sia una riforma a
mio nome, ho una strategia riformatrice molto ampia perché la scuola
italiana ha bisogno di tanti passaggi. Un tema all'ordine del giorno che
sta a cuore a tutta la comunità scolastica è la sburocratizzazione, la semplificazione ‐ ha affermato ‐ C'è un peso di
adempimenti, oneri, regole da affrontare". Sull'autonomia "credo che ci saranno sicuramente i tempi per fare una
buona riflessione e per trovare delle soluzioni utili per la scuola italiana e per i territori". "Poi ‐ continua il ministro ‐ c'è
la grande sfida della filiera dell'istruzione tecnico‐professionale, abbiamo gli ITS e dobbiamo sostanziarli, dobbiamo far
sì che divenga un percorso formativo di serie A". E continua: "Anche sull'edilizia scolastica insisto parecchio, le
tragedie non devono più avvenire. Dobbiamo lanciare un grande piano su questo tema". Ridare autorevolezza ai
docenti Uno dei nodi fondamentali della scuola del futuro secondo Valditara passa attraverso la valorizzazione del
corpo docente "Dobbiamo puntare su due temi fondamentali: ridare autorevolezza ai docenti e il rispetto a insegnanti,
studenti e beni pubblici. Benissimo i dibattiti studenteschi, ma i beni pubblici vanno rispettati. Il tema
dell'autorevolezza passa sicuramente da un aumento dei livelli retributivi dei docenti , ma va perseguito anche da altri
punti di vista, come responsabilizzare le famiglie o prevedendo anche delle forme diverse di sanzioni nei confronti di
studenti che non hanno la capacità di rispettare le regole ed essere responsabili. Per riattivare il rispetto delle regole,
secondo il neo ministro dell'Istruzione, possono risultare efficaci i lavori socialmente utili Il ministro interviene anche
sui Neet, giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione. "Lancerò una proposta nei prossimi aggiorni
affinché questi ragazzi assolvano quanto mento a un obbligo formativo , non possiamo accettare che centinaia di
migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società, questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la
nostra gioventù: ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che galleggiano e noi li dovremo intervenire". Inoltre ha
aggiunto: "Serve che l'istruzione tecnico‐professionale sia un percorso formativo di serie A e non di serie B come è
stato spesso considerato", "il 45% delle richieste lavorative delle imprese è disatteso perché mancano le qualifiche
adeguate che corrispondono a un milione e 200 mila posti di lavoro: la sfida è che quei posti vengano occupati".
Microsoft potrebbe guadagnare una commissione in caso di acquisto di un prodotto o servizio tramite i link consigliati
in questo articolo. Acconciatura patriottica per Weston McKennie all'esordio degli Stati Uniti in Coppa del Mondo
Contenuto sponsorizzato
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L'APPUNTO
di Nunzia Marciano

MISTER Z
di Mario Zaccaria
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21.11 10:32 - MILANO-CORTINA - Fontana:
"Sulle opere non abbiamo perso un
giorno"

21.11 09:03 - Pallavolo: Prima divisione, il
Napoli femminile batte 3-1 il
Roccarainola

20.11 21:16 - Tennis, Atp Finals, Djokovic:
"Trionfare dopo 7 anni è ancora più
dolce"

20.11 20:55 - Tennis, Atp Finals Torino:
Djokovic trionfa, è il sesto successo

20.11 18:20 - Tennis: Finals, Ram-
Salisbury campioni del doppio

20.11 18:15 - Tennis: Coppa Davis,
Berrettini dà forfait per le Finals di
Malaga

20.11 17:35 - Tennis, Atp Finals, Paolo
Zangrillo: "Manifestazioni che
esprimono il valore del nostro Paese"

20.11 17:30 - Tennis, Atp Finals, Cozzoli:
"Evento che dà linfa allo sport di base"

20.11 14:20 - Sci, Coppa del Mondo:
Shiffrin fa bis e vince anche il secondo
slalom speciale di Levi

20.11 11:43 - Sci, Coppa del Mondo:
slalom 2 a Levi, in testa Shiffrin dopo la
prima manche

20.11 10:42 - Pallavolo, Serie C: San
Marzano-Napoli 0-3

è in ritardo su niente, alcune opere e modifiche di impianti le
dobbiamo portare avanti direttamente e quello lo stiamo facendo
rispettando tutti i tempi, non abbiamo perso un giorno". Lo ha
detto il presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana,
durante l'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di
Milano. "Poi ci sono le opere pubbliche assegnate - ha concluso
Fontana - con il commissario della società Infrastrutture Luigi
Valerio Sant'Andrea che sta cercando di recuperare qualche ritardo
assolutamente recuperabile".
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### Morning note:
l'agenda di lunedi' 21
novembre

- Milano: Cerimonia di quotazione di REVO
Insurance. - Milano: nell'ambito di Italia Direzione
Nord " A True Event, incontro dal titolo "Una
nuova stagione per l'ambiente". Partecipa,...
Leggi tutta la notizia

Il Dolomiti  21-11-2022 09:15

Categoria: ECONOMIA

ARTICOLI CORRELATI
### Morning note: l'agenda di martedi' 15 novembre
Il Dolomiti  15-11-2022 09:00

### Morning note: l'agenda di lunedi' 14 novembre
Il Dolomiti  14-11-2022 08:43

### Morning note: l'agenda di giovedi' 17 novembre
Il Dolomiti  17-11-2022 08:43

Altre notizie
ECONOMIA

BTp: spread in lieve rialzo in avvio di seduta a 188 punti base
La seduta dei titoli di Stato scambiati sul secondario telematico Mts
si apre con un indebolimento...
Il Dolomiti  21-11-2022 09:42

ECONOMIA

Borsa: Europa debole con occhi a banche centrali, a Milano ( -
0,6%) pesa stacco cedole
Incide sull'indice Ftse Mib con un - 0,68% . Avvio in calo per le Borse
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Scuola, lavori socialmente utili per gli studenti violenti: la proposta del
ministro Valditara Crist

Il Ministro dell'Istruzione Valditara ha proposto di mandare ai lavori
socialmente utili gli studenti violenti: la proposta per arginare la violenza
Pubblicato il: 21‐11‐2022 13:44 Laureato in Scienze e Tecnologie delle Arti
e dello Spettacolo, Master in Drammaturgia e Sceneggiatura. Ho lavorato
per il cinema e la serialità digitale, ma il primo amore è il giornalismo e
non si scorda mai. Scrivo per vivere, vivo per scrivere. Iscritto all'albo dei
giornalisti pubblicisti. Per arginare la violenza che sta emergendo sempre
più spesso tra i banchi di scuola, il ministro Giuseppe Valditara ha
annunciato di essere al lavoro su una soluzione: prevederebbe i lavori socialmente utili per gli studenti colpevoli di
certi atti. Il titolare del dicastero allistruzione ne ha parlato durante lincontro Direzione Nord, in corso al Palazzo delle
Stelline di Milano. Per Valditara, è il momento di fare qualcosa per fermare la violenza nelle classi scolastiche italiane.
Per questo, il ministero si starebbe muovendo verso  forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non
hanno capacità di rispettare le regole. Tra queste, ha citato nello specifico quelli lavori socialmente utili, una cosa che
mi è sempre parsa molto utile. Il Ministro dellIstruzione Giuseppe Valditara, 61 anni Non è la prima volta che Valditara
affronta largomento. Durante unintervista a Repubblica del 9 novembre aveva annunciato di voler intervenire a 360°:
La severità è importante ma non ci si può limitare solo a sospendere e basta altrimenti si regala un giovane alla
devianza. Il problema vero è come recuperarli e quindi sanzioni che siano lavori socialmente utili, il dialogo con la
famiglia, lintervento dello psicologo. Nella stessa intervista, Valditara aveva parlato del suo impegno affinché gli
insegnanti possano ricevere già entro Natale i tanto attesi aumenti ed arretrati contrattuali. Un tema ripreso anche
oggi dopo lincontro Direzione Nord.
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Home   News

Il ministro Valditara: “Lavori
socialmente utili per gli studenti
violenti”. Il Pd attacca

NEWS   1 persone lo consigliano 21 Nov 2022, 17:51  

ROMA – “Serve una soluzione per contrastare gli episodi di violenza in

classe, prevedendo delle sanzioni nei confronti degli studenti che non

rispettano le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i

lavori socialmente utili“. Lo ha scritto il ministro dell’Istruzione e del Merito,

Giuseppe Valditara, in un post su Twitter, riprendendo quanto detto oggi a

‘Italia-Direzione Nord’.

Pronta la risposta della senatrice Cecilia D’Elia, capogruppo del Pd nella

Commissione Istruzione, che commenta: “Leggo che il ministro

dell’Istruzione Giuseppe Valditara propone lavori socialmente utili per i

ragazzi violenti in classe. Sono dichiarazioni che riflettono una concezione

punitiva delle istituzioni scolastiche. La scuola è un luogo di educazione e

di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale.

Invece di pensare alle punizioni e alle sanzioni, è necessario che si rafforzi

l’investimento culturale, ci si interroghi sulle motivazioni dei comportamenti

violenti e del bullismo, per sconfiggerli davvero ma alla radice, costruendo

le condizioni necessarie alla crescita dei ragazzi, anche rispetto nel rispetto

degli altri”.

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di citare

espressamente la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo https://www.dire.it
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Home   Attualità

Lombardia, Fontana: asse diretto con
governo per riforma sanità

ATTUALITÀ   2 persone lo consigliano 21 Nov 2022, 14:52  

Defiscalizzare professioni in zone in concorrenza con Svizzera

Milano, 21 nov. (askanews) – Tra i primi atti di un eventuale Fontana Bis alla

guida della Regione Lombardia, il presidente uscente indica la

prosecuzione della riforma sanitaria attraverso una maggiore

collaborazione con il governo, “un asse più diretto che ci dia garanzie sia in

merito di finanziamento sia di ricerca di ampliamento del numero di medici

e infermieri”.

Sempre con il governo – ha aggiunto Fontana intervistato durante un

evento di Direzione nord al Palazzo delle Stelline a Milano- occorre

intervenire in zone della Lombardia “che subiscono la concorrenza della

Svizzera, con misure di carattere fiscale per evitare che tanti medici,

infermieri ma anche tanti imprenditori non superino il confine per svolgere

la loro attività imprenditoriale, depauperando il nostro territorio. Queste –

ha detto – sono cose che devono essere decise subito”. “Basterebbe che in

certe categorie professionali ci fossero defiscalizzazioni – ha aggiunto – la

possibilità di mettere qualche euro in più in busta paga, altrimenti vanno di

là tutti. Noi formiamo e ci impoveriamo”. “Queste – ha osservato – sono

cose che a Roma si percepiscono un po’ poco”.

Fontana ha anche sostenuto che occorre occuparsi delle aree interne,

“proseguendo quella visione di ampio respiro che abbiamo presentato in

questi mesi. Questo è l’argomento più importante – ha detto – interessa

tanti territori. Evitare che ci siano zone del nostro territorio zone meno

privilegiate delle altre”.
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Home  attualità  Scuola, Valditara: "Io ci conto e mi batterò per risorse contratti"

A T T U A L I T À

Scuola, Valditara: “Io ci conto e mi
batterò per risorse contratti”

ATTUALITÀ CULTURA E SPETTACOLO AMBIENTE ESTERO SALUTE  SPORT

ANIMALI EDUCAZIONE FINANZIARIA TURISMO REGIONI BOLLICINE IN UN CLICK TERZO SETTORE



      

1 / 2

NOTIZIEINUNCLICK.IT
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 125



21 NOVEMBRE 2022

 0 4

“Io ci conto e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove“. Lo ha dichiarato Giuseppe Valditara,

ministro dell’Istruzione e Merito, riferendosi ai fondi per l’aumento dei contratti degli insegnati

contenuti nella manovra finanziaria

“La coperta è molto corta ma mi batterò perché ci siano delle risorse nuove“, sottolinea il ministro e

aggiunge: “Nel contratto abbiamo detto che per il 2023 servono 300 milioni di euro di risorse

aggiuntive“. “Qualora non ci dovessero essere” il contratto prevede “che si prenderanno dal fondo

destinato alla valorizzazione professionale.

Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive“, ha concluso giungendo al palazzo delle

Stelline per partecipare all’evento “Direzione Nord”.

TAGS scuola VALDITARA
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Il ministro Valditara: “Lavori socialmente utili per gli
studenti violenti”. Il Pd attacca

 

ROMA – “Serve una soluzione per contrastare gli episodi di violenza in classe, prevedendo delle sanzioni nei confronti degli studenti che non rispettano le regole:

una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i lavori socialmente utili“. Lo ha scritto il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, in un post su

Twitter, riprendendo quanto detto oggi a ‘Italia-Direzione Nord’.

Pronta la risposta della senatrice Cecilia D’Elia, capogruppo del Pd nella Commissione Istruzione, che commenta: “Leggo che il ministro dell’Istruzione

Giuseppe Valditara propone lavori socialmente utili per i ragazzi violenti in classe. Sono dichiarazioni che riflettono una concezione punitiva delle istituzioni

scolastiche. La scuola è un luogo di educazione e di istruzione chiamato a investire sulle persone, non è un tribunale. Invece di pensare alle punizioni e alle

sanzioni, è necessario che si rafforzi l’investimento culturale, ci si interroghi sulle motivazioni dei comportamenti violenti e del bullismo, per sconfiggerli davvero ma

alla radice, costruendo le condizioni necessarie alla crescita dei ragazzi, anche rispetto nel rispetto degli altri”.

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di citare espressamente la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo https://www.dire.it continua a leggere

sul sito di riferimento
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POLITICA ENERGIE RINNOVABILI • GILBERTO PICHETTO FRATIN • GOVERNO MELONI • POLITICHE ENERGETICHE • PRICE CAP

Energia, Pichetto: «Nessun problema per questo inverno,
preoccupa il 2023». E propone un price cap nazionale
sulle rinnovabili
21 NOVEMBRE 2022 - 12:31 di Felice Florio

Il ministro dell’Ambiente e della sicurezza energetica
ipotizza come tetto al costo delle rinnovabili la cifra di 180
euro al megawatt/ora

Un quadro sul futuro energetico dell’Italia dei prossimi anni. Lo ha tratteggiato Gilberto Pichetto
Fratin, oggi 21 novembre, a Milano: «Le preoccupazioni – sul reperimento energetico – sono forti, non
tanto per questo inverno che dovremmo riuscire a superare, ma sicuramente per il 2023».
L’esponente di Forza Italia, che da viceministro dello Sviluppo economico è passato a guidare il
ministero dell’Ambiente e della sicurezza energetica del governo Meloni, ha spiegato che il venir meno
delle forniture russe comporterà, anche per la prossima estate, un lavoro su riserve e stoccaggi
di gas. A margine dell’evento Direzione Nord, al Palazzo delle Stelline, ha ribadito che l’Italia non ce la
farà mai ad approvvigionarsi da sola, internamente: «Noi non abbiamo tutta questa disponibilità,
siamo un Paese che solo di gas consuma circa 76 miliardi di metri cubi e finora il prelievo
nazionale è stato di circa 3 miliardi di metri cubi, di conseguenza ce ne mancano 73. Occorre far
leva su accordi internazionali – come quelli già – raggiunti con Algeria e i Paesi del Medio Oriente».
Pichetto Fratin ha precisato che l’aumento dei prelievi nazionali «ha più una valenza di prospettiva.
Coloro che attiveranno le concessioni nazionali entro un certo limite, che è molto basso, si impegnano
a fornire anticipatamente pari quantità. Di conseguenza significa creare un piccolo fondo di garanzia

     



1 / 2

OPEN.ONLINE
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 128



per il futuro».

Tra gli interventi per rendere indipendente l’Italia dai gasdotti russi, c’è l’operazione rigassificatore di
Piombino. L’intervento, osteggiato da esponenti della stessa maggioranza – il sindaco della città
toscana è di Fratelli d’Italia -, per il ministro «è un sacrifico immediato. C’è l’impegno a non farlo durare
più di 2-3 anni perché ci sono delle alternative, ma adesso è essenziale per il Paese: se non abbiamo i
5 miliardi di metri cubi di rigassificazione di Piombino, non ce la faremo il prossimo inverno». Sul
lungotermine, il titolare del dicastero dell’Ambiente non vede altra soluzione che «passare il più in
fretta possibile alle rinnovabili – e ha aggiunto -. Spero vivamente di non dover firmare l’atto di
indirizzo per acquistare carbone per il 2023. È chiaro che non ha senso parlare di energia pulita e
poi produrla con il carbone».

«Occorre abbandonare man mano i fossili – ha ripetuto – andando sulle rinnovabili, con tutte le
difficoltà: mi rendo conto che c’è chi non vuole l’eolico per l’impatto visivo, però probabilmente c’era
anche qualcuno che non voleva vedere il palo della luce in mezzo al proprio campo. Il fotovoltaico
non lo vogliono sui tetti, perché tutte le case oltre i 70 anni sono storiche, però poi chi abita lì vuole
accendere la luce. C’è l’idrogeno, ma bisogna produrlo, e poi in fondo, se uno ci ragiona, c’è il
nucleare ma è una cosa molto più lontana. L’obiettivo – ha chiosato Pichetto Fratin – è la crescita
delle rinnovabili, al fianco della diminuzione dell’ultimo fossile che rimane, che è il meno dannoso, il
gas. Dovremo vedere scendere il gas man mano e salire il più possibile le rinnovabili: è l’obiettivo per
un futuro migliore e anche la sfida del governo e del sottoscritto».

Il price cap nazionale sulle rinnovabili a 180 euro al megawatt/ora

Il titolare dell’Ambiente ha anche annunciato che presenterà presto al Consiglio dei ministri una
proposta di price cap nazionale che riguarda le energie rinnovabili. «Significa mettere un tetto al
prezzo dell’energia da fonti rinnovabili, che naturalmente non hanno un onere eccessivo di costo per
la produzione. Un tetto in questo caso molto alto, 180 euro al megawatt/ora: è la proposta
elaborata dal Mase – ministero dell’Ambiente e della sicurezza energetica -, che scatta e determina un
prelievo rispetto all’impresa qualora si superi l’importo di 180 euro al megawatt/ora». In chiusura,
Pichetto Fratin ha fatto anche un bilancio di quanto deciso alla Cop27 di Sharm el-Sheikh. Un
bilancio che ha definito «chiaroscuro», perché a fronte di un parere positivo per la scelta di creare un
fondo per danni e perdite, non ha gradito «lo stop ad approfondire il tema della mitigazione. È un
fatto negativo perché noi possiamo discutere dei danni che crea il cambiamento climatico, possiamo
ragionare sui principi dell’adattamento, ma dobbiamo fermare il fenomeno, e non lo si ferma con
operazioni di fondi finanziari. Quindi c’è da sperare che il lavoro in corso, anche gli incontri bilaterali
Cina-Stati Uniti, diano un contributo».

CONTINUA A LEGGERE SU OPEN

Leggi anche:

Il ministro Pichetto Fratin: «Il rigassificatore a Piombino si farà. E sulle trivelle sarà tutto in sicurezza»
Cop27, la promessa del ministro Pichetto: «In Italia 70 gigawatt di rinnovabili in 6 anziché 10 anni»
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ATTUALITÀ BULLISMO • GOVERNO MELONI • SCUOLA

Scuola, il ministro Valditara: «Lavori socialmente utili per
i violenti in classe»
21 NOVEMBRE 2022 - 14:38 di Redazione

Per il neo-titolare dell’Istruzione è imperativo «ridare
autorevolezza ai docenti» ed escogitare nuove sanzioni per
chi non rispetta le regole

La soluzione per mettere un freno agli episodi di violenza nelle classi scolastiche? Per il ministro
dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, risiederebbe (anche) nell’invio dei responsabili a
svolgere lavori socialmente utili. Per arginare il problema, ha detto infatti il neo-ministro
intervenendo a Milano all’evento “Italia – Direzione Nord”, è necessario intervenire «anche prevedendo
forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le
regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili». L’obiettivo, ha
proseguito Valditara, deve essere quello di «ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti,
gli studenti e i beni pubblici». A questo scopo, ha concluso il ministro, è intenzione del governo aprire
un tavolo di lavoro «per trovare soluzioni, che sia la didattica personalizzata, l’intervento dello
psicologo o sanzioni più efficaci».

Foto: ANSA / MATTEO BAZZI – Il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe Vaditara in occasione
del convegno “Direzione Nord: una nuova stagione” – Milano, 18 Novembre 2022.
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CONTINUA A LEGGERE SU OPEN
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Spinea

21 NOVEMBRE 2022 - 10:45 Redazione

Generazione Zzz

Storie di una generazione che sogna ma
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21 NOVEMBRE 2022 NEWSLETTER PUBBLICI PROCLAMI PUBBLICIZZATI NOTIFICHE CONTATTACI

ORIZZONTE PLUS SCUOLE DIVENTARE INSEGNANTI ATA DIDATTICA GUIDE CORSI CHIEDILO A LALLA SCADENZE

SPECIALI AUMENTI STIPENDIO E ARRETRATI INVALSI 2023 SUPPLENZE GRADUATORIE ISTITUTO NEOASSUNTI PERIODO PROVA
24 CFU

CRONACA  21 NOV 2022 - 12:47

Docenti aggrediti, Valditara: “Lavori socialmente utili per gli studenti
violenti in classe”
Di Fabrizio De Angelis

Facebook Twi t te r Te l eg ram S tampa

Sulla questione docenti aggrediti dagli stessi studenti, è intervenuto nuovamente il ministro dell’Istruzione e

del Merito Giuseppe Valditara secondo cui la soluzione contro la violenza in classe deve prevedere “forme

diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole”. E tra queste,

dice Valditara, “una cosa che mi è sempre parsa molto utile, sono i lavori socialmente utili”.

Lo ha detto il numero uno di Viale Trastevere nel corso del suo intervento all’incontro ‘Direzione Nord’, in corso

al Palazzo delle Stelline di Milano.

Si tratta di un tema già a rontato in precedenza dal Ministro Valditara: “la severità è importante ma non ci si

può limitare solo a sospendere e basta altrimenti si regala un giovane alla devianza”, spiegava a La Repubblica

pochi giorni fa, che lega tale tematica a quella del ruolo del docente:“Va ripristinata l’autorevolezza

dell’insegnante, pretendere che nelle scuole ritorni un clima di serenità e di dialogo“.
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“Abbiamo depositato una proposta di legge a mia prima  rma con cui vengono fortemente inasprite le misure

attualmente previste. Vogliamo e dobbiamo restituire autorevolezza e prestigio sociale ai lavoratori della scuola.

Tutti devono capire che la scuola è un luogo sacro, inviolabile e dove si formano i cittadini del domani“, ha

annunciato pochi giorni fa il deputato legista Rossano Sasso.

Facebook Twi t te r Te l eg ram S tampa

CORSI

TFA sostegno VIII ciclo 2023, diventa docente di sostegno: corso di preparazione, con simulatore per la preselettiva.
100 euro, a richiesta proroga di una settimana

Contrattazione integrativa di istituto: norme, consigli pratici e casi studio. Live per DSGA, DS, collaboratori, RSU.
Invia il tuo quesito

Tutti i corsi

ORIZZONTE SCUOLA PLUS

Tutela della maternità e della paternità. Permessi e congedi nella scuola. Acquista il numero della rivista. Già
scaricabile per gli abbonati

Adempimenti dei Dirigenti scolastici per l’avvio del nuovo anno scolastico: scarica o acquista il nuovo numero della
rivista per Dirigenti, vicepresidi, collaboratori del DS e  gure di staff

Scopri tutti i contenuti PLUS

Iscriviti alla newsletter di OrizzonteScuola

Ricevi ogni sera nella tua casella di posta una e-mail con tutti gli aggiornamenti del network di orizzontescuola.it
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ECONOMIA E FINANZA

Governo, tutto pronto per la manovra da 32
miliardi di euro

Pubblicato 1 ora fa il 21 Novembre 2022
da L'Osservatore d'Italia

Clicca e condividi l'articolo

Tempo di lettura 3 minuti

Il Consiglio dei ministri è convocato questa sera alle ore 20.30, a
Palazzo Chigi, per l’esame della legge di Bilancio e della direttiva
Euratom.

L’ordine del giorno del Consiglio dei ministri è stato integrato dal
decreto legge: Misure urgenti in materia di accise e IVA sui
carburanti e di sostegno agli enti territoriali e ai territori delle
Marche colpiti da eccezionali eventi metereologici (Presidenza –
Economia e Finanze).

Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul

Tweets von @"oslaz"

L'Osservatore d' I tal ia
13 minutes ago

Blu Banca offriva come biglietto da visita
azioni svalutate che oggi ammontano a
circa 17 euro cadauna contro i 40 euro di
qualche anno fa

Like Comment Share

Banca Popolare Valconca, s…
Tempo di lettura 3 minuti Clicca e co…

OSSERVATOREITALIA.EU

L'Osservatore d'Italia
10K likesLike Page

SEGUI SU FACEBOOK

SEGUI SU TWITTER

        
PRIMO PIANO ESTERI CRONACA SCIENZA E TECNOLOGIA CULTURA E SPETTACOLI COSTUME E SOCIETÀ SPORT TV

CONTATTI
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tavolo del Consiglio dei ministri anche un decreto fiscale collegato:
secondo quanto si apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso
l’orientamento di replicare lo schema classico della manovra, con le
misure fiscali – che portano anche copertura alla legge di bilancio –
contenute in un decreto ad hoc.

A quanto si apprende, ci saranno in particolare le modifiche al
Reddito di cittadinanza, da introdurre attraverso la legge di bilancio.
Alla riunione parteciperanno la presidente del Consiglio, Giorgia
Meloni, i vicepremier Matteo Salvini e Antonio Tajani, il ministro
dell’Economia, Giancarlo Giorgetti, e quello del Lavoro, Marina
Elvira Calderone.

Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre-
consiglio. Tra le ipotesi allo studio l’azzeramento dell’Iva su pane,
pasta e latte. Sulle pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il
taglio del cuneo fiscale fino 3 punti per i redditi più bassi. Sulla flat
tax aumento della soglia fino a 85 mila euro per gli autonomi.
Palazzo Chigi frena su una proposta della Lega per un ‘bonus
matrimonio’.

REDDITO DI CITTADINANZA- Un anno di ‘cuscinetto’ per inserire i
lavoratori occupabili nel mondo del lavoro, accompagnati da
appositi corsi di formazione, considerati obbligatori. Sarebbe
questa, in attesa della decisione finale del Cdm, la soluzione
individuata dal governo come uscita soft dal reddito di cittadinanza
per i cosiddetti occupabili. L’idea della cancellazione immediata del
beneficio già dall’1 gennaio, che avrebbe permesso di risparmiare
1,8 miliardi, sarebbe stata accantonata, sposando invece la
soluzione ponte proposta dalla ministra del Lavoro Calderone.La
data di interruzione sarebbe quindi, a quanto si apprende, quella del
31 dicembre 2023

ISTRUZIONE – Nella manovra “io conto” che ci siano i soldi per
l’aumento dei contratti dei docenti “e mi batterò perché ci siano
delle risorse nuove”. Lo ha detto il ministro dell’Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara, a margine dell’evento ‘Direzione Nord’
al Palazzo delle Stelline di Milano. “La coperta è molto corta – ha
concluso – nel contratto abbiamo detto che servono, per il 2023,
300 milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere,
nel contratto c’è scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla
valorizzazione professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano
essere risorse aggiuntive”.

FISCO – Sul cuneo fiscale si va verso una replica del taglio di 2 punti
per i redditi fino a 35mila euro, mentre il taglio sarà incrementato di
un altro punto, fino a 3 punti, per le fasce più fragili, quelle con un
reddito inferiore a 20mila euro. E’ questa, secondo quanto si
apprende da fonti governative, la misura allo studio per la manovra.
Sulla flat tax, invece, resterebbe confermato l’aumento della soglia
(da 65 a 85mila euro) per autonomi e partite Iva, mentre sembra
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perdere quota l’ipotesi di introdurre anche una flat tax
incrementale. Il beneficio del taglio del cuneo fiscale previsto in
manovra andrà interamente ai lavoratori. Lo si apprende da fonti di
governo, che spiegano che questo è l’orientamento che sarebbe
stato preso in vista della manovra

AGEVOLAZIONI FISCALI -Ci sarebbe anche la razionalizzazione
delle tax expenditures tra le misure allo studio del governo in vista
della legge di bilancio. Stando ad una bozza dell’articolato ancora in
discussione, la riorganizzazione delle agevolazioni fiscali dovrebbe
comparire in particolare tra le norme del decreto fiscale collegato.
Nei giorni scorsi alcune indiscrezioni avevano ipotizzato una
revisione del decalage che attualmente riduce il valore di alcuni
sconti fiscali al crescere del reddito. Si era quindi parlato di una
riduzione di queste soglie che farebbe scattare le riduzioni a partire
da 60mila euro fino all’azzeramento a 120mila euro.

BONUS EDILIZI – C’è una nuova razionalizzazione dei bonus edilizi
tra le misure allo studio del governo in vista dell’esame questa sera
della legge di bilancio. La misura dovrebbe essere inserita nel
decreto fiscale collegato e seguirebbe l’intervento sul Superbonus
già inserito nel dl Aiuti quater. Proprio il dl pubblicato il Gazzetta la
scorsa settimana ha ridotto il 110% al 90% (con alcune eccezioni) e
ha tentato di trovare una soluzione al problema dei crediti incagliati.
Ance e Abi starebbero tuttavia ancora trattando con il governo per
una norma più risolutiva -sfruttando gli F24- che potrebbe quindi
essere inserita in questa sede.

SUGAR TAX E PLASTIC TAX -Si va verso un nuovo rinvio
dell’entrata in vigore di sugar e plastic tax: secondo quanto si
apprende la manovra, che in serata sarà sul tavolo del Consiglio dei
ministri dovrebbe contenere la sospensione della misura anche per
tutto il 2023. La norma, di fatto, dalla sua introduzione non è mai
stata applicata.

CRIPTOATTIVITA’- Ci sarebbe anche la tassazione delle
plusvalenze derivanti dalle cripto-attività tra le misure allo studio
del governo in vista della legge di bilancio. La norma figura in una
bozza dell’articolato ancora in discussione, che prevede anche la
regolarizzazione delle cripto-attività. Quando si parla di cripto-
attività ci si riferisce alle cosiddette valute virtuali, considerati beni
speculativi, tra cui figurano anche i bitcoin.

Correlati

Consiglio dei Ministri:
semaforo verde al decreto
Recovery

Manovra fiscale, Ue
chiede chiarimenti
all’Italia

Manovra, oggi la risposta
alla Ue: intanto è allarme
tagli pensioni
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Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura

MILANO (ANSA) ‐ MILANO, 21 NOV ‐ "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che
sono un metodo di democrazia nel quale si confrontano idee diverse. Non ho nessun
tipo di paura": lo ha detto il presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana, a
margine dell'evento'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano, rispondendo
a chi gli ha chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa
sottrarre voti al centrodestra. (ANSA). ANSA © Riproduzione Riservata Selezionare
annunci basici (basic ads) Creare un profilo di annunci personalizzati Selezionare
annunci personalizzati Creare un profilo di contenuto personalizzato Selezionare
contenuti personalizzati Valutare le performance degli annunci Valutare le performance dei contenuti Sviluppare e
perfezionare i prodotti Utilizzare dati di geolocalizzazione precisi

1

PREALPINA.IT (WEB)
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 137



Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole

MILANO (ANSA) ‐ MILANO, 21 NOV ‐ Contro gli episodi di violenza in classe serve
trovare una soluzione "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di
quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è
sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili". Così il ministro
dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a'Italia ‐
Direzione Nord', l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet',
giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto:
"lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle
delle famiglie e della società". (ANSA). ANSA © Riproduzione Riservata Selezionare annunci basici (basic ads) Creare un
profilo di annunci personalizzati Selezionare annunci personalizzati Creare un profilo di contenuto personalizzato
Selezionare contenuti personalizzati Valutare le performance degli annunci Valutare le performance dei contenuti
Sviluppare e perfezionare i prodotti Utilizzare dati di geolocalizzazione precisi
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Home  Regioni & Città

21 novembre 2022 - Aggiornato alle 11:58

ULTIM'ORA NOTIZIARIOMonza, usura e minacce verso 57enne, fermate 4 persone     11:43 -  Mondiali, Ronaldo: 'Sono a prova di proiettile, non chiedete niente di me ai miei compagni'     11:43 -  

Condividi questo articolo

Fontana: 'Sulle opere per Milano-Cortina la
Lombardia non ha perso un giorno'
'Alcune opere e modifiche di impianti le dobbiamo portare avanti direttamente e quello lo stiamo
facendo rispettando tutti i tempi, poi stiamo cercando di recuperare qualche ritardo sulle opere
pubbliche assegnate'.

(Prima Pagina News) | Lunedì 21 Novembre 2022

 Milano - 21 nov 2022 (Prima
Pagina News)

'Alcune opere e modifiche di

impianti le dobbiamo portare

avanti direttamente e quello lo

stiamo facendo rispettando

t u t t i  i  t e m p i ,  p o i  s t i a m o

c e r c a n d o  d i  r e c u p e r a r e

qualche ritardo sulle opere pubbliche assegnate'.

In merito alle Olimpiadi Invernali di Milano-Cortina, in programma nel 2026, la "Regione Lombardia

non è in ritardo su niente, alcune opere e modifiche di impianti le dobbiamo portare avanti

direttamente e quello lo stiamo facendo rispettando tutti i tempi, non abbiamo perso un giorno". 

Così il Governatore lombardo, Attilio Fontana, partecipando all'iniziativa 'Direzione Nord', al

Palazzo delle Stelline di Milano.

"Poi ci sono le opere pubbliche assegnate con il commissario della società Infrastrutture Luigi

Valerio Sant'Andrea che sta cercando di recuperare qualche ritardo assolutamente recuperabile",

conclude.
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Lanuvio, Viglietti( vice sindaco):
al lavoro per il progetto europeo
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#Covid-19: Berlusconi ancora contagiato, rinviato il terzo processo sul Caso

Ruby
Riconosciuto il legittimo impedimento per ragioni di salute
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Il ministro Valditara: “Lavori socialmente utili per gli studenti
violenti”. Il Pd attacca
ROMA – “Serve una soluzione per contrastare gli episodi di violenza in classe,

prevedendo delle sanzioni nei confronti degli studenti che non rispettano le regole:

una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i lavori socialmente utili“. Lo ha

scritto il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, in un post su

Twitter, riprendendo quanto detto oggi a ‘Italia-Direzione Nord’.

Pronta la risposta della senatrice Cecilia D’Elia, capogruppo del Pd nella

Commissione Istruzione, che commenta: “Leggo che il ministro dell’Istruzione

Giuseppe Valditara propone lavori socialmente utili per i ragazzi violenti in classe.

Sono dichiarazioni che riflettono una concezione punitiva delle istituzioni scolastiche.

La scuola è un luogo di educazione e di istruzione chiamato a investire sulle

persone, non è un tribunale. Invece di pensare alle punizioni e alle sanzioni, è

necessario che si rafforzi l’investimento culturale, ci si interroghi sulle motivazioni dei

comportamenti violenti e del bullismo, per sconfiggerli davvero ma alla radice,

costruendo le condizioni necessarie alla crescita dei ragazzi, anche rispetto nel

rispetto degli altri”.

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di citare

espressamente la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo https://www.dire.it leggi tutto

l’articolo sul sito della fonte
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Lombardia, Fontana: asse diretto con governo per riforma sanita'

Lombardia, Fontana: asse diretto con governo per riforma sanità
ATTUALITA'
Defiscalizzare professioni in zone in concorrenza con Svizzera
Milano, 21 nov. (askanews) ‐ Tra i primi atti di un eventuale Fontana Bis alla guida della Regione Lombardia, il
presidente uscente indica la prosecuzione della riforma sanitaria attraverso una maggiore collaborazione con il
governo, "un asse più diretto che ci dia garanzie sia in merito di finanziamento sia di ricerca di ampliamento del
numero di medici e infermieri".
Sempre con il governo ‐ ha aggiunto Fontana intervistato durante un evento di Direzione nord al Palazzo delle Stelline
a Milano‐ occorre intervenire in zone della Lombardia "che subiscono la concorrenza della Svizzera, con misure di
carattere fiscale per evitare che tanti medici, infermieri ma anche tanti imprenditori non superino il confine per
svolgere la loro attività imprenditoriale, depauperando il nostro territorio. Queste ‐ ha detto ‐ sono cose che devono
essere decise subito". "Basterebbe che in certe categorie professionali ci fossero defiscalizzazioni ‐ ha aggiunto ‐ la
possibilità di mettere qualche euro in più in busta paga, altrimenti vanno di là tutti. Noi formiamo e ci impoveriamo".
"Queste ‐ ha osservato ‐ sono cose che a Roma si percepiscono un po' poco".
Fontana ha anche sostenuto che occorre occuparsi delle aree interne, "proseguendo quella visione di ampio respiro
che abbiamo presentato in questi mesi. Questo è l'argomento più importante ‐ ha detto ‐ interessa tanti territori.
Evitare che ci siano zone del nostro territorio zone meno privilegiate delle altre".

1

PRIMOPIANO24.IT
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 142



Il Ministro Pichetto Fratin a Italia Direzione
Nord: “tetto all’energia a 180€ a Megawattora
21 Novembre 2022

Home  Ambiente  Il Ministro P...
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L’intervento di Gilberto Pichetto Fratin, Ministro dell’Ambiente e della
Sicurezza Energetica a Milano

Il Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica, Gilberto Pichetto Fratin,

durante la partecipazione questa mattina alla 17  edizione Italia di Direzione Nord –

A True Event – evento Patrocinato da Regione Lombardia e Fondazione Cariplo, e

promosso dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in

collaborazione con Cenacolo Artom – ha dichiarato che “Le preoccupazioni sul fronte

dell’energia sono forti, perché meno  forniture russe significa che noi dobbiamo

ricostituire tutte le riserve di stoccaggi durante l’estate e naturalmente essere pronti

per il prossimo inverno. Nella giornata di oggi presenterò in Consiglio dei ministri una

proposta per la previsione di un tetto al prezzo della produzione delle rinnovabili, un

valore congruo per evitare eccessivi sbalzi legati anche a speculazioni, 180€ al

Megawattora. L’Italia da sola non è in grado di approvvigionarsi con le proprie

risorse,  noi siamo un Paese che solo di gas consuma circa 76 miliardi di metri cubi. Il

prelievo nazionale finora è stato di circa 3 miliardi di metri cubi, quindi facciamo leva

su accordi internazionali con Algeria e Paesi del Medio Oriente. Ma bisogna mettere

un tetto al prezzo dell’energia da fonti rinnovabili, da fonti che naturalmente non

hanno un onere eccessivo di costo alla produzione. Quindi in questo momento si

tratta di affrontare l’emergenza e fare i primi passi per la manovra finanziaria. Sui

temi del gas e dell’energia, la prima preoccupazione è l’effetto sulle famiglie e sulle

imprese. Naturalmente la questione gas, che significa non solo reperirlo, ma anche

fornirlo al sistema ad un prezzo che sia minimamente calmierato. Come abbiamo

intenzione di intervenire? Per  le famiglie bisogna intervenire sulle bollette, per le

imprese bisogna calmierare i prezzi e prevedere un price cap. A livello nazionale

intanto stiamo lavorando sull’approvvigionamento”.

Il Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica si è poi soffermato su:

Questione Piombino

“È un sacrificio immediato con l’impegno di non farlo durare più di due/tre anni, ma è

essenziale per l’Italia, perché se non abbiamo i 5 miliardi di metri cubi di

rigassificazione di Piombino non facciamo il prossimo  inverno”.

Partecipazione dell’Italia alla COP 27

“Dopo negoziati lunghi e difficili, il risultato più evidente è la creazione di un fondo per

sostenere i Paesi più vulnerabili per affrontare le perdite e i danni conseguenti al

verificarsi di eventi climatici estremi. Meno soddisfacenti sono stati i risultati ottenuti

sul fronte cruciale delle azioni di mitigazione, dove si è probabilmente persa

un’occasione importante per incrementare l’ambizione nel campo delle politiche di

a

2 / 3

PROTECTAWEB.IT (WEB)
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 144



CHI SIAMO

MISSION

CONTATTI

ADVERTISING

LINK UTILI

PRIVACY

COOKIE POLICY

NOTE LEGALI

Aziende

Alla Fiera di Roma da
domani ZeroEmission
e Eolica...

Samsung Electronics:
nessuno spazio
all’inquinamen...

A vocazione green il
nuovo Centro Europeo
Distribu...

Volkswagen Group
Italia realizza nella
sua sede di...

Ricerca & Sviluppo

Da Cnr e Politecnico di
Milano una batteria
quanti...

Cnr-Nanotec «ricerca»
vernici fotovoltaiche
effici...

Rivoluzionario volo di
un aeromobile
passeggeri ch...

Garofalo Health Care
allineato ai dettami
virtuosi...

Testata giornalistica registrata al Tribunale di Roma n.181 del 26/5/2009 | ISSN 2284-0664 
Direttore responsabile: Tony Colomba 
Editore: Ecoedizioni Internazionali Srl | C.F./P.IVA 05205451007 
Copyright © 2009-2022

mitigazione.

Gli stessi rappresentanti dei piccoli Paesi insulari ci hanno affiancato nel sostenere

che ad adeguate politiche di sostegno per affrontare perdite e danni va confermata,

ed anzi potenziata, l’azione per ridurre le emissioni e mantenere vivo l’obiettivo di 1,5

gradi di massimo innalzamento della temperatura. Se la comunità internazionale non

sarà in grado di mantenere i propri obiettivi in materia di mitigazione, oltretutto

fortemente sostenuti dalla scienza, non saranno certo le politiche finanziarie a

sostegno dei Paesi più vulnerabili a risolvere la sfida che devono affrontare”.

Filiera del vino UCM Raflatac e
Amorim incontro 11 novembre
su sostenibilità e innovazione

COP 27: un raggio di luce su
Sharm El-Sheikh

Ecomondo e Key Energy, doppio
appuntamento per la
sostenibilità
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 21 Novembre 2022  /  Tags: fonti rinnovabili, Gilberto Pichetto Fratin, tetto ai ricavi

Arriva in Consiglio dei ministri il tetto
di 180 euro/MWh per le rinnovabili
Redazione QualEnergia.it

Il ministro Pichetto Fratin presenterà la proposta per attuare il cap
deciso a livello europeo nella riunione di stasera.

  

In Italia sta per arrivare il tetto ai ricavi europeo per i produttori di energia elettrica
con impianti a fonti rinnovabili. Ad annunciare la misura è stato il nuovo ministro
della Sicurezza energetica, Gilberto Pichetto Fratin, parlando a Milano a “Italia
Direzione Nord”, evento in corso oggi, lunedì 21 novembre, presso la Fondazione
Stelline. Pichetto […]
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LIVE LA GIORNATA

Ultimo aggiornamento   30 minuti fa

Bollette e redditi bassi, oggi in Cdm la manovra da
32 miliardi. Verso incentivi per lotteria scontrini
istantanea
La giornata in diretta con la riunione del consiglio dei ministri prevista in serata

2022-11-21 17:46:21

Conto su carburanti scende da 30,5 a 18,3 centesimi

Dal primo dicembre lo 'scontò sui prezzi dei carburanti si riduce,

quasi dimezzandosi. Le accise sulla benzina passeranno infatti a 578,40

euro fino al 31 dicembre 2022, mentre quelle su oli da gas o gasolio

usato come carburante, in pratica il diesel, passeranno, sempre fino a

fine anno, a 467,40 euro per mille litri. Lo si evince dalla bozza del

decreto atteso in cdm insieme alla legge di bilancio. Si passa così

dall'attuale taglio di 25 centesimi che, comprensivo di Iva, equivaleva a

uno sconto al distributore di 30,5 centesimi, ad un taglio di 15
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centesimi, che con l'Iva si tradurrà a dicembre in 18,3 centesimi in

meno.

2022-11-21 16:56:31

Manovra: alle 17 vertice a Palazzo Chigi

Vertice a Palazzo Chigi in vista del Consiglio dei ministri chiamato

questa sera a varare la manovra. A quanto si apprende, ci saranno in

particolare le modifiche al Reddito di cittadinanza, da introdurre

attraverso la legge di bilancio, al centro di una riunione in programma

alle 17 fra la presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, i vicepremier

Matteo Salvini e Antonio Tajani, il ministro dell'Economia, Giancarlo

Giorgetti, e quello del Lavoro, Marina Elvira Calderone.

2022-11-21 15:29:20

Manovra, in arrivo tregua fiscale: definizione agevolata
cartelle 2000-2022

Definizione agevolata mediante «rottamazione» o «saldo e stralcio» dei

carichi affidati all'agente della riscossione dal 1° gennaio 2000 al 30

giugno 2022 e rimodulazione delle scadenze dell'inesigibilità, con

possibilità di restituzione anticipata dei crediti non riscuotibili. È una

delle principali misure in materia di tregua fiscale, prevista dallo

schema provvisorio e parziale della Legge di bilancio che andrà questa

sera dal consiglio dei ministri.

2022-11-21 15:04:40

In cdm anche dl iva e accise carburanti

L'ordine del giorno del Consiglio dei ministri, convocato in data

odierna alle ore 20.30 a Palazzo Chigi, è integrato come segue: -

decreto legge: Misure urgenti in materia di accise e IVA sui carburanti

e di sostegno agli enti territoriali e ai territori delle Marche colpiti da

eccezionali eventi metereologici (Presidenza - Economia e Finanze).

Lo comunica Palazzo Chigi.

2022-11-21 13:41:36

Allo studio razionalizzazione bonus edilizi

C'è una nuova razionalizzazione dei bonus edilizi tra le misure allo

studio del governo in vista dell'esame questa sera della legge di

bilancio. La misura dovrebbe essere inserita nel decreto fiscale

collegato e seguirebbe l'intervento sul Superbonus già inserito nel dl

Aiuti quater. Proprio il dl pubblicato il Gazzetta la scorsa settimana ha

ridotto il 110% al 90% (con alcune eccezioni) e ha tentato di trovare una
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soluzione al problema dei crediti incagliati. Ance e Abi starebbero

tuttavia ancora trattando con il governo per una norma più risolutiva

-sfruttando gli F24- che potrebbe quindi essere inserita in questa sede.

 

2022-11-21 13:40:33

Manovra, si lavora a tassa plusvalenze da cripto-attività

Ci sarebbe anche la tassazione delle plusvalenze derivanti dalle cripto-

attività tra le misure allo studio del governo in vista della legge di

bilancio. La norma figura in una bozza dell'articolato ancora in

discussione, che prevede anche la regolarizzazione delle cripto-

attività. Quando si parla di cripto-attività ci si riferisce alle cosiddette

valute virtuali, considerati beni speculativi, tra cui figurano anche i

bitcoin.

2022-11-21 13:26:56

Manovra, si lavora su razionalizzazione tax expenditures

Ci sarebbe anche la razionalizzazione delle tax expenditures tra le

misure allo studio del governo in vista della legge di bilancio. Stando

ad una bozza dell'articolato ancora in discussione, la riorganizzazione

delle agevolazioni fiscali dovrebbe comparire in particolare tra le

norme del decreto fiscale collegato. Nei giorni scorsi alcune

indiscrezioni avevano ipotizzato una revisione del decalage che

attualmente riduce il valore di alcuni sconti fiscali al crescere del

reddito. Si era quindi parlato di una riduzione di queste soglie che

farebbe scattare le riduzioni a partire da 60mila euro fino

all'azzeramento a 120mila euro.

2022-11-21 13:03:34
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Bonomi: non capiremo prepensionamenti e finte flat tax

Per il presidente di Confindustria Carlo Bonomi «se il nuovo governo

ha difficoltà a mettere in bilancio subito un taglio forte sul cuneo

fiscale potrebbe però annunciarlo per il 2023 e il 2024, ma non a

parole, mettendolo per iscritto». «Se invece, come ho sentito - ha

aggiunto Bonomi - si darà spazio a prepensionamenti, finte flat tax e

bonus sull'irpef non lo capiremo. Perché è chiaro che certi interventi

sono fatti per rispondere alle promesse elettorali mentre le vere

emergenze sono altre».

2022-11-21 13:00:35

Bonomi: «Manca un intervento forte sul cuneo fiscale: serve
un intervento coch»

Per il presidente di Confindustria Carlo Bonomi nella prossima legge

di bilancio che il Governo si appresta a varare oggi «manca un

intervento forte sul cuneo fiscale: serve un intervento coch». Lo ha

detto alla assemblea di Confindustria Genova. Dove trovare le risorse:

«sotto 35 mila euro si è perso potere d'acquisto per cui l'unico modo è

tagliare le tasse sul lavoro cercando 16 miliardi». «In questo modo si

puo dare una mensilità in piu per tutta la vita lavorativa» ha detto. «Le

risorse si trovano riconfigurando il 4-5 per cento della spesa pubblica».

2022-11-21 12:29:50

Renzi: «Questa maggioranza avrà contraddizioni
insostenibili»

«Questa settimana verrà presentata la legge di bilancio e vedremo

come i populisti riusciranno a concretizzare le tante promesse della

loro campagna elettorale. Per me entreranno in un giro di

contraddizioni insostenibile. E come dico spesso, nel 2024 noi saremo

- con Renew Europe - il primo partito italiano». Lo scrive nella sua e-

news Matteo Renzi, leader di Iv.

2022-11-21 11:27:31

Valditara: «Conto su risorse per aumento contratto prof»

Nella manovra «io conto» che ci siano i soldi per l'aumento dei

contratti dei docenti «e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove».

Lo ha detto il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe

Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle

Stelline di Milano. «La coperta è molto corta - ha concluso - nel

contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di

risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c'è

scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione
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professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse

aggiuntive».

 

2022-11-21 11:14:15

Salvini da Giorgetti al ministero: punto sulle misure

Il vicepremier e ministro delle infrastrutture Matteo Salvini, secondo

quanto si apprende, è stato questa mattina al Ministero dell'economia

per incontrare il ministro Giancarlo Giorgetti con cui si è intrattenuto

per oltre un'ora per fare il punto sulla manovra che sarà stasera al

vaglio del consiglio dei ministri.

2022-11-21 11:13:26

Manovra, si lavora anche a Dl fiscale collegato

Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul

tavolo del Consiglio dei ministri anche un decreto fiscale collegato:

secondo quanto si apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso

l'orientamento di replicare lo schema classico della manovra, con le

misure fiscali - che portano anche copertura alla legge di bilancio -

contenute in un decreto ad hoc.

2022-11-21 11:11:19

Manovra, verso consiglio dei ministri alle 20.30

Dovrebbe tenersi in serata, alle 20.30, il Consiglio dei ministri

chiamato a varare la prima manovra del governo guidato da Giorgia

Meloni. Il Cdm non è stato ancora formalmente convocato ma i

ministri sono stati preallertati per la riunione serale che potrebbe

essere preceduta da incontri politici per valutare le questioni ancora

aperte. Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre-

consiglio.

 

La rotta resta quella tracciata nei giorni scorsi da Giorgia Meloni:

priorità ai redditi bassi e lotta al caro bollette. I tempi però sono

strettissimi e così il governo, quando manca poco al consiglio dei

ministri che vedrà finire sul tavolo la manovra, lavorerà fino all’ultimo

per ultimare la scelta dei provvedimenti che andranno a comporre la

legge di bilancio.
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IL GOVERNO

Manovra da 32 miliardi

LE DECISIONI

Pensioni alte, aumenti a metà per finanziare quota 103

ITALIA

Bonus per chi resta al lavoro dopo i 63 anni
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LA PROPOSTA

Bonus matrimonio religioso

LA MANOVRA

Legge di bilancio: dal taglio del cuneo fiscale alla revisione del reddito di
cittadinanza, tutte le misure
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Scuola, il ministro Valditara: «Lavori sociali per chi
non rispetta le regole in classe»
il ministro dell'Istruzione è intervenuto all'incontro 'Direzione Nord'

Lunedì 21 Novembre 2022, 16:35

Riguardo gli episodi di violenza in classe, occorre trovare una

soluzione «anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti

di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole». Ne è

convinto il ministro dell'Istruzione Giuseppe Valditara che,

intervenendo all'incontro 'Direzione Nord', ha detto: «Una cosa che mi

è sempre parsa molto utile, sono i lavori socialmente utili».

Basket, ecco perché Brindisi ha
perso di 28 punti contro Pesaro

Negramaro live a Barcellona
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REGIONE

In Puglia oltre 1.500 scuole senza certificato di agibilità

FRANCAVILLA

Baby gang picchia un 35 enne, l'aggressione dopo un rimprovero

BARI

Baby gang in azione: due ragazzini pestati per strada

Tromba d'aria marina a
Leuca

Created in Italy, il ministro
Bernini a Lecce: «L'alta
formazione artistica è il nostro
oro»

ATTUALITÀ

Black Friday: 8 italiani su dieci pronti
a fare shopping (on line). Penalizzati i
negozi

IL FOCUS

Bonus energia ad altre 600mila
famiglie. Isee, sale la soglia di reddito
Una tassa sui giochi

di Andrea Bassi

LE DECISIONI

Pensioni alte, aumenti a metà per
finanziare quota 103 Verso taglio
cuneo fino a 3 punti per redditi bassi

di Luca Cifoni

IL PIANO

Manovra, una tassa sui giochi: 
prelievo al 25% sulle vincite. Tributi
più alti per la cannabis legale

di Andrea Bassi e Francesco Malfetano

ATTUALITÀ

Offerta flash: tutti i contenuti del sito
quotidianodipuglia.it a 9,99€ per un
anno. Scopri di più
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TARANTO

Vessato fino alla tortura dalla "banda degli orfanelli": due condanne

REGIONE

Un ragazzo su cinque è stato vittima di bullismo. Le vittime? Omosessuali e donne

IL CASO

Dieta vegana, dal saitan ai legumi:
ecco 10 ricette (facili e veloci) ricche
di proteine

Anfibi, i modelli top di questa
stagione

1
LA TRAGEDIA

Trovata senza vita nel bagno di casa
dalla mamma. L'ipotesi bullismo

di Alfonso SPAGNULO

LA STORIA

GUIDA ALLO SHOPPING

adv

LE PIÙ LETTE
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Bitonto, dopo l'aggressione chiude il pub in centro: era nel mirino delle baby gang

GRAGNANO

Suicida a 13 anni, l'ex fidanzatina (infuriata per un rifiuto) guidava la gang di
cyberbulli. Alessandro si è gettato dalla finestra

Scuola, le parole del ministro Valditara

«Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti e rispetto verso i docenti,

gli studenti e i beni pubblici», spiega il ministro. E poi «c'è anche il

tema dei docenti, che devono essere sempre consapevoli del ruolo che

hanno e che passa anche da un aumento dei livelli retributivi». In ogni

caso, avverte, si sta lavorando all'istituzione di «un tavolo per trovare

soluzioni, che siano la didattica personalizzata, o lo psicologo, o

sanzioni più efficaci, oltre alla chiamata alla responsabilità dei docenti,

delle famiglie e dei ragazzi».

Il rinnovo dei contratti dei docenti

Nella manovra «io conto» che ci siano i soldi per l'aumento dei

contratti dei docenti «e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove».

Lo ha detto il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe

Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle

2
L'appello viaggia sui social:
«Cerchiamo Valentina, data in
adozione 30 anni fa»

di Maurizio TARANTINO

3

LA MANIFESTAZIONE

Alba dei popoli a rischio a Otranto.
Gli operatori turistici: «Salvate
l'evento»

di Elio PAIANO

4
L'INCIDENTE

La Porsche finisce fuoristrada sulla
613. Un ferito trasportato al
“Perrino”

5

IL MALTEMPO

La tromba d'aria sfonda la vetrata:
bimba ferita durante il pranzo
domenicale

di Andrea TAFURO

Cerca il tuo immobile all'asta

INVIA

Regione  Qualsiasi

Provincia  Tutte

Fascia di prezzo  Tutti

Data  gg-mm-aaaa
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Stelline di Milano. «La coperta è molto corta - ha concluso - nel

contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di

risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c'è

scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla valorizzazione

professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse

aggiuntive».

I neet

Sui 'neet', giovani che non studiano né lavorano né ricevono

formazione, «lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché

questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non

possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle

spalle delle famiglie e della società». Così il ministro dell'Istruzione e

del Merito, Giuseppe Valditara, durante dell'evento 'Direzione Nord' al

Palazzo delle Stelline di Milano. «Questo è uno dei drammi più gravi

che riguardano la nostra gioventù - ha concluso - ragazzi che non

hanno la voglia di vivere e che galleggiano. Noi lì dovremo

intervenire».

© RIPRODUZIONE RISERVATA COMMENTA Condividi
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LA VOCE DAL CENTRO DI ROMA

Cronaca Cultura e spettacolo Economia urbana Green City Lifestyle e benessere MUNICIPI

HOME >  ANSA >  Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho alcun tipo di paura
'Idee diverse, le elezioni sono un metodo di democrazia'

﴾ANSA﴿ – MILANO, 21 NOV – “Non sono mai preoccupato dalle elezioni che sono un metodo di democrazia nel quale si confrontano idee
diverse. Non ho nessun tipo di paura”: lo ha detto il presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell’evento ‘Direzione Nord’
al Palazzo delle Stelline di Milano, rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia Moratti possa sottrarre voti al
centrodestra. ﴾ANSA﴿.
   

Fonte © Copyright ANSA – Tutti i diritti riservati

1

RADIOCOLONNA.IT
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 160



LA VOCE DAL CENTRO DI ROMA

Cronaca Cultura e spettacolo Economia urbana Green City Lifestyle e benessere MUNICIPI

HOME >  ANSA >  Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole

Valditara,lavori sociali per chi non rispetta regole
Il ministro, a breve lancerò una proposta per i neet

﴾ANSA﴿ – MILANO, 21 NOV – Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione “anche prevedendo forme diverse di sanzioni
nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori
socialmente utili”. Così il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a ‘Italia – Direzione Nord’, l’evento
organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui ‘neet’, giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto:
“lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare
che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società”.
    ﴾ANSA﴿.
   

Fonte © Copyright ANSA – Tutti i diritti riservati
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La scuola del futuro

Valditara : "Valorizzare i docenti e, per chi
non rispetta le regole, lavori socialmente
utili"

"Nella manovra conto che ci siano i soldi per
l'aumento dei contratti dei docenti e mi batterò perché
ci siano delle risorse nuove", ha detto il ministro
dell'Istruzione intervenendo a un convegno. "Per il
2023 servono 300 milioni aggiuntivi"
e  21/11/2022

SOCIETÀ SCUOLAd

Giuseppe Valditara, Ministro dell’Istruzione

U n’analisi dell’istituzione scuola a 360 gradi per capire dove
e come intervenire per migliorare, rivedere, implementare

con le risorse che si riusciranno a trovare all’interno della
manovra fiscale.

Il ministro per l’Istruzione e il merito Giuseppe Valditara,
durante la diciassettesima edizione di "Italia Direzione Nord", in
corso a Milano, parla della sua idea di scuola nel futuro. "Mi
interessa poco che ci sia una riforma a mio nome, ho una
strategia riformatrice molto ampia perché la scuola italiana ha
bisogno di tanti passaggi. Un tema all'ordine del giorno che sta a
cuore a tutta la comunità scolastica è la sburocratizzazione, la
semplificazione - ha affermato - C'è un peso di adempimenti,
oneri, regole da affrontare".

Sull'autonomia "credo che ci saranno sicuramente i tempi per
fare una buona riflessione e per trovare delle soluzioni utili per la
scuola italiana e per i territori". 

"Poi - continua il ministro - c'è la grande sfida della filiera
dell'istruzione tecnico-professionale, abbiamo gli ITS e dobbiamo
sostanziarli, dobbiamo far sì che divenga un percorso formativo
di serie A". E continua: "Anche sull'edilizia scolastica insisto

v Video Cronaca Esteri Politica Sport Rai News 24 • LIVE A

Temi Caldi C Crisi Russia-Ucraina Qatar 2022 Iran, la protesta del velo Covid tutti i numeri g  o  J  h
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parecchio, le tragedie non devono più avvenire. Dobbiamo
lanciare un grande piano su questo tema". 

Ridare autorevolezza ai docenti 

Uno dei nodi fondamentali della scuola del futuro secondo
Valditara passa attraverso la valorizzazione del corpo
docente.

"Dobbiamo puntare su due temi fondamentali: ridare
autorevolezza ai docenti e il rispetto a insegnanti, studenti e beni
pubblici. Benissimo i dibattiti studenteschi, ma i beni pubblici
vanno rispettati. Il tema dell'autorevolezza passa sicuramente da
un aumento dei livelli retributivi dei docenti, ma va perseguito
anche da altri punti di vista, come responsabilizzare le famiglie o
prevedendo anche delle forme diverse di sanzioni nei confronti
di studenti che non hanno la capacità di rispettare le regole
ed essere responsabili”.

Per riattivare il rispetto delle regole, secondo il neo ministro
dell’Istruzione, possono risultare efficaci “i lavori socialmente
utili".

Il ministro interviene anche sui Neet, giovani che non studiano
né lavorano né ricevono formazione. "Lancerò una proposta nei
prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quanto mento
a un obbligo formativo, non possiamo accettare che centinaia
di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della
società, questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la
nostra gioventù: ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che
galleggiano e noi li dovremo intervenire". Inoltre ha aggiunto:
"Serve che l'istruzione tecnico-professionale sia un percorso
formativo di serie A e non di serie B come è stato spesso
considerato", "il 45% delle richieste lavorative delle imprese è
disatteso perché mancano le qualifiche adeguate che
corrispondono a un milione e 200 mila posti di lavoro: la sfida è
che quei posti vengano occupati". 

“Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani
vivano alle spalle delle famiglie e della società, questo è uno dei
drammi più gravi che riguardano la nostra gioventù”
Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione e del merito

“
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Aree tematiche

Ambiente

Arti e spettacolo

Cronaca

Economia e finanza

Esteri

Politica

Salute

Scienza e tecnologia

Società

Sport

Stili di vita e temp…

Viaggi e turismo

Informazione Rai

TG1

TG2

TG3

GR1

GR2

Rai Sport

Rai Vaticano

Pubblica Utilità

GR Parlamento

Rai Parlamento

Seguici

g o J h

Tag studenti riforma della scuola docenti

edilizia scolastica Italia ministro dell'istruzione

Giuseppe Valditara

Una classe

Una classe

Basta tragedie a scuola 

Sul tema dell'edilizia scolastica Valditara è particolarmente
incisivo: "stiamo facendo un grande monitoraggio a livello
nazionale, perché siamo pienamente convinti che le tragedie del
passato, e ne commemoreremo una nei prossimi giorni, non
debbano più ripetersi".

"Voglio che questo tema - ha aggiunto - che è un tema molto
scottante e decisivo, non solo per gli insegnanti ma anche per i
ragazzi, sia affrontato con grande decisione".

Su tutti gli aspetti su cui lavorare pesa l'incognita delle
risorse, le ‘coperture’ da trovare nella Legge di bilancio.
Nella manovra "io conto" che ci siano i soldi per l'aumento
dei contratti dei docenti "e mi batterò perché ci siano delle
risorse nuove", ha concluso il ministro, sottolineando che "la
coperta è molto corta, nel contratto abbiamo detto che servono,
per il 2023, 300 milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci
dovessero essere, nel contratto c'è scritto che si prenderanno
dal fondo destinato alla valorizzazione professionale. Ma io conto
che per il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive".

LaPresse
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Autore Redazione Web | lun, 21 nov 2022 18:10 |  PONTESULLOSTRETTO  PORTOGIOIATAURO  EDOARDORIXI

PONTE SULLO STRETTO, RIXI: LANCEREBBE
INDUSTRIA ITALIANA NEL MONDO

Facebook Twitter Più...

Il viceministro delle Infrastrutture e dei Trasporti è intervenuto anche sul Porto di
Gioia Tauro

 

Il Ponte sullo Stretto "lancerebbe finalmente di nuovo l'industria italiana a livello
mondiale sul settore edile delle costruzioni dove siamo stati per tanti decenni
leader e dove purtroppo iniziamo a perdere terreno". Lo ha detto il viceministro
delle Infrastrutture e dei Trasporti, Edoardo Rixi, a margine dell'evento 'Italia -
Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano – riporta l’agenzia di stampa
Ansa.

"Credo che il ponte sullo Stretto sia una grande sfida e un grande Paese deve
accettare le grandi sfide - ha aggiunto - purtroppo quando sono stati fermati i
cantieri è stato un grandissimo errore perché ha bloccato lo sviluppo del
Mezzogiorno soprattutto delle reti infrastrutturali" e ormai "il nostro Paese non è
in grado di andare con un treno tirato solo da un paio di locomotive che sono il
Nord-Est e il Nord-Ovest".

Anche per il porto di Gioia Tauro – riporta ancora l’Ansa - "sono previsti
investimenti, alcuni che sono andati a buon fine, altri che sarà molto difficile
che trovino complete realizzazioni nei tempi del Pnrr", ad esempio "tutta la
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dorsale adriatica, perché – ha spiegato Rixi - l'abbiamo trovata in uno stato di
progettazione poco più che iniziale".

Quindi anche lì "bisogna capire come riprogrammare determinate risorse per
non perderle", però è evidente "che lo scalo di Gioia Tauro può generare nel
Paese anche un indotto, soprattutto in aree che oggi hanno difficoltà anche dal
punto di vista industriale". 
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EconomiaSeguici su: CERCA

HOME MACROECONOMIA FINANZA LAVORO DIRITTI E CONSUMI AFFARI&FINANZA OSSERVA ITALIA CALCOLATORI GLOSSARIO LISTINO PORTAFOGLIO

(Teleborsa) - "Il Ponte sullo Stretto lancerebbe finalmente di nuovo

l'industria italiana a livello mondiale, sul settore edile delle costruzioni dove

siamo stati per tanti decenni leader, dove purtroppo iniziamo a perdere

terreno". Queste le parole di Edoardo Rixi, viceministro alle Infrastrutture, a

margine dell'evento "Direzione Nord" in corso al Palazzo delle Stelline a

Milano, nel corso del quale ha sottolineato che il ponte sullo Stretto

"rappresenta una grande sfida e un grande Paese deve accettare le grandi

sfide". 

Purtroppo - ha aggiunto - "quando sono stati fermati i cantieri è stato un

grandissimo errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno

soprattutto delle reti infrastrutturali e ormai il nostro Paese non è in grado di

andare con un treno tirato solo da un paio di locomotive che sono il Nord-Est

e il Nord-Ovest".

Secondo Rixi, infine, "abbiamo bisogno di avere un treno che sia moderno,

che abbia più locomotori, quindi bisogna iniziare a fare

in modo che anche quelle regioni che per tanti anni hanno faticato nel nostro

Paese - ha concluso Rixi - possano diventare regioni

appetibili agli investimenti e per questo hanno necessità di

infrastrutturazioni importanti".

Ponte sullo
Stretto, Rixi:
rilancerebbe
industria italiana
nel mondo

21 novembre 2022 - 17.54

MERCATI MATERIE PRIME TITOLI DI STATO

* dato di chiusura della sessione predecente

LISTA COMPLETA

Ricerca titolo 

Descrizione  Ultimo Var %

 33.642 -0,31%
Dj 30 Industrials
Average

 7.377 -0,12%FTSE 100

 24.356 -1,29%FTSE MIB

 14.380 -0,36%Germany DAX

 17.992,54 -0,29%Hang Seng Index*

 11.040 -0,95%Nasdaq

 27.887,42 -0,16%Nikkei 225*

 11.045 +1,17%Switzerland Smi

Market Overview
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Ultime Notizie Roma del 21‐11‐2022 ore 12:10

di Redazione RadioRDN ‐ 21 Novembre 2022 ‐ 12:11Stampa Invia notizia 3 min
romadailynews radiogiornale Ben ritrovati raccolto dalla redazione da parte di Francesco
Vitale in studio dovrebbe tenersi in serata 20:30 il Consiglio dei Ministri chiamato a varare
la prima novra del Governo guidato da Giorgia Meloni con un pacchetto da 32 miliardi
non ci dovrebbe essere invece la riunione di tecnici del consiglio tra le ipotesi allo studio
lazzeramento del IVA sul pane pasta e latte sulle pensioni si lavora a quota 41 + 62 si va
verso il taglio del cuneo fiscale fino a tre punti per i redditi più bassi sulla flat Tax della
soglia fino a 85000 per gli autonomi Palazzo Chigi frena su una proposta della lega per un bonus matrimonio su
reperimento energetico le preoccupazioni sono forti Non tanto per questo inverno che dovremmo riuscire a superare
Ma sicuramente per il 2023 lo ha detto il ministro dellambiente della sicurezza energetica Gilberto Pichetto fratin a
margine dellevento direzione nord al Palazzo delle stelline di Milano il venir meno delle forniture Russia vuol dire che
durante lestate dobbiamo costituire le riserve degli stoccaggi e naturalmente essere pronti per il prossimo inverno
dallaltra parte cè la questione prezzo ha concluso Bisogna vedere leffetto del Price CAP la Russia vuole raggiungere i
suoi obiettivi e li raggiungerà lo ha affermato il portavoce del Cremlino dmitri peskov merita loperazione militare in
Ucraina e rispondendo alla preside bladimir zielinski che accusato Mosca di non voler negoziare con chi eri di essere
invece intenzionato a tenere solo una pausa nellostilità lo riferisce lagenzia tasse il presidente ucraino volodymyr
zelenskyj un messaggio video su Facebook denuncia che lesercito Russo ha bombardato ieri Les dellUcraina per 400
volte le battaglie più feroci Sono in corso nella regione di Donetsk aiap recuperata per i bombardamenti troppo vicini
alla centrale di Zaffiri e almeno 44 persone sono morte nel terremoto che ha scosso lisola principale dell Indonesia
Giava secondo quanto riferito da un portavoce locale sono morte decine di persone centinaia migliaia di case sono
state danneggiate finora sappiamo di 44 persone decedute ha detto il portavoce dellamministrazione locale nella città
di cianjur i feriti In un primo bilancio sono circa 300 Ed ora andiamo a parlare di cucina lo facciamo con il nostro chef
Piero Cantore appuntamento di oggi dedicato alla tecnica di una tecnica di panificazione oggi voglio parlare
Unoperazione che si fa in panificazione Secondo me cosa ti sto parlando della Tecnica di autolisi Cosè quando avviene
quando effettuiamo lautolisi al lotto in parole semplici che stiamo facendo in modo di far assorbire meglio lacqua al
nostro impasto così da idratarlo più possibile fare un impasto ad alta datazione al 80‐85 anche 90% Quindi tu ne
andiamo ad effettuare una politica e andiamo a mischiare prima le farine si usano tutti di riparire oppure un solo tipo
di farina Mi raccomando se vado unoperazione di auto linteresse delle farine forti con una buona molto alta del
mondo di farine abbastanza forti abbastanza preparate ti chiamo perché devono essere utilizzate per impasti Già
hanno una lunga maturazione e quindi ci vuole un bel tempo per andare a fare lautolisi di 280 w a salire Ma pure un
300 e 320 140 mi chiedere lautore delle farine abbastanza forti quantità di proteine Mi raccomando abbastanza
elevata per pericolosità contesto portare questa operazione prendiamo la farina niente una parte dellacqua dobbiamo
rialza realizzare un in più di un impasto dobbiamo tenere una diciamo della sabbia in acqua dei pezzi come se fosse
della una piccola sabbia Ecco e per creare questa al nellimpastatrice ti consiglio di utilizzare limpastatrice dobbiamo
avere al dobbiamo avere dobbiamo utilizzare la foto ed ecco così Pronto Dopo averlo fatto aspettare per almeno bensì
per almeno 22 più mezzora nostro impasto per essere poi amalgamato con gli altri ingredienti e assorbire più acqua
possibile me non mi resta che darvi appuntamento alla prossima puntata Ciao a tutti ed è tutto anche da parte nostra
buon proseguimento di ascolto In collaborazione con Agenzia Italia Stampa
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Ultime Notizie Roma del 21‐11‐2022 ore 14:10

di Redazione RadioRDN ‐ 21 Novembre 2022 ‐ 14:11Stampa Invia notizia 2 min
romadailynews radiogiornale Ben ritrovati lascolto dalla redazione da parte di Francesco
Vitale in studio dovrebbe tenersi in serata 20:30 il Consiglio dei Ministri chiamata a varare
la prima novra del Governo guidato da Giorgia Meloni con un pacchetto da 32 miliardi
non ci dovrebbe essere invece la riunione di tecnici del consiglio tra le ipotesi allo studio
lazzeramento del IVA sul pane parte il latte sulle pensioni si lavora a quota 41 + 62 si va
verso il taglio del cuneo fiscale fino a tre punti per i redditi più bassi sulla tratta della
soglia fino a 85000 per gli autonomi Palazzo Chigi frena su una proposta della lega per un bonus matrimonio su
reperimento energetico le preoccupazioni sono forti Non tanto per questo inverno che dovremmo riuscire a superare
Ma sicuramente per il 2023 lo ha detto il ministro dellambiente della sicurezza energetica Gilberto Pichetto fratin a
margine dellevento direzione nord al Palazzo delle stelline di Milano il venir meno delle forniture Russia vuol dire che
durante lestate dobbiamo costituire le riserve gli stoccaggi naturalmente essere pronti per il prossimo inverno dallaltra
parte cè la questione prezzo ha concluso Bisogna vedere leffetto del Price CAP la Russia vuole raggiungere i suoi
obiettivi e li raggiungerà lo ha affermato il portavoce del Cremlino dmitri peskov merito alloperazione militare in
Ucraina rispondendo alla presidente tedeschi che accusato Mosca di non voler negoziare con chi eri di essere invece
intenzionato a tenere solo una pausa nellostilità lo riferisce lagenzia tasse il presidente ucraino volodymyr zelenskyj un
messaggio video su Facebook denuncia che lesercito Russo ha bombardato ieri Les dellUcraina per 400 volte le
battaglie più però ci sono in Corso nella regione di Donetsk aiap recuperata per i bombardamenti troppo vicini alla
centrale di Brescia e almeno 44 persone sono morte nel terremoto che ha scosso lisola principale dell Indonesia Giava
secondo quanto riferito da un portavoce locale sono morte decine di persone centinaia forse Gaia di case sono state
danneggiate finora sappiamo di 44 persone decedute ha detto il portavoce dellamministrazione locale nella città di
cianjur i feriti In un primo bilancio sono circa 300 tornano a salire si alle terapie Intensive che i ricoveri in area medica
per casi covid i posti letto occupati in area critica dal minimo di 203 il 10 novembre su una 247 il 17 novembre in area
medica dopo i 6347 lundici novembre sono a 6981 17 novembre emerge dal monitoraggio indipendente della
fondazione gimbe che rilevano del 15% di nuovi contagi in calo nei decessi con la circolazione virale momento ci
settembre dal governo un piano per linverno dice il presidente gimbe Nino cartabellotta è stato ritrovato questa
mattina allinterno di un capannone di Oriago di Mira nel veneziano il cadavere delluomo che ieri sera ha ucciso la
moglie e il suo nuovo compagno lo confermano fonti della procura di Venezia sul caso stanno svolgendo indagini
carabinieri in duplice venuto ieri all interno di una villetta in via Leopardi 9 a Spinea Venezia le indagini sono
proseguite per tutta la notte buon proseguimento di ascolto In collaborazione con Agenzia Italia Stampa
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Il ministro per l’Istruzione Giuseppe Valditara, intervenendo all’incontro

Direzione Nord, in corso al Palazzo delle Stelline di Milano, fa il punto

sulla scuola. E indica il percorso individuato per docenti, studenti e

strutture: da una sorta di “obbligo formativo” per i “Neet” (i giovani

che non studiano e non lavorano), allo stato dell’arte dell‘edilizia

scolastica. Passando per la stringente necessità di trovare soluzione

contro la violenza in classe, frutto avvelenato di una sconcertante

perdita di un senso di autorevolezza e rispetto che anche le ultime

vicende di cronaca testimoniano tristemente. Meno di un mese fa, a

Rovigo, durante una lezione alcuni studenti hanno sparato con una

pistola ad aria compressa alla prof, colpendola alla testa. Mentre a Bari –

solo per citare gli ultimi casi – un docente di Diritto ed Economia ha

Bullismo, Valditara propone lavori socialmente
utili per alunni violenti contro prof e compagni
21 Nov 2022 14:17 - di Prisca Righetti

IN EVIDENZA

Schiaffo a gufi e
sciacalli, la Meloni è
partita bene e vola nei
consensi: + 6% in un
mese

Il colpo da maestro di
Adriano Panatta: “Io
antifascista? Certo,
ma anche
anticomunista”
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denunciato l’aggressione in aula inferta da due persone per punirlo di una

nota in condotta comminata a una studentessa.

Scuola, le proposte di Valditara: dagli obblighi formativi per i Neet,
ai lavori socialmente utili per gli alunni “violenti”

Sulla questione dei docenti aggrediti dagli stessi studenti, dunque, è

intervenuto nuovamente il ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe

Valditara. Secondo il quale la soluzione contro la violenza in classe deve

prevedere – riporta il sito di Orizzonte Scuola – «forme diverse di sanzioni

nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le

regole». E tra queste, dice Valditara, «una cosa che mi è sempre parsa

molto valida, sono i lavori socialmente utili». Il ministro rilancia dunque,

nel corso dell’incontro di Milano, un tema già affrontato in precedenza.

Quando – ricorda sempre il sito citato – per esempio dalle colonne de la

Repubblica qualche giorno fa, collegando l’argomento alla questione del

ruolo del docente, ha spiegato che «la severità è importante, ma non ci si

può limitare solo a sospendere e basta. Altrimenti si regala un giovane

alla devianza». Aggiungendo: «Serve ripristinare l’autorevolezza

dell’insegnante. Pretendere che nelle scuole torni un clima di serenità e di

dialogo».

LEGGI ANCHE

Rovigo, sparano alla prof con una pistola a aria compressa e
filmano: preside e docenti sconvolti (video) 

Bari, prof aggredito a scuola: raid punitivo dopo una nota. Ma i
presidi: "Dietro c'è altro"

Il ministro: serve ricostituire senso di rispetto e autorevolezza nei
ragazzi

Non solo. Sempre in materia di docenti, il ministro Valditara ha anche

sottolineato la necessità «che siano sempre consapevoli del ruolo che

hanno. E che passa anche da un aumento del livello retributivo». Un

compito, il loro, che va rispettato, e per cui appunto il ministro anticipa i

lavori in corso per l’istituzione di «un tavolo per trovare soluzioni. Che

siano la didattica personalizzata, la sinergia con gli psicologi. Sanzioni più

efficaci o la chiamata alla responsabilità degli insegnanti stessi. Delle

famiglie. E  dei ragazzi». E sempre a proposito di giovani, il numero uno di

Viale Trastevere si è soffermato anche sulla vexata quaestio dei Neet.

Riguardo ai quali il ministro ha anticipato: «Lancerò una proposta nei

prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un

obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di

giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società. È uno dei drammi

più gravi che riguardano la nostra gioventù: ragazzi che non hanno la

voglia di vivere e che galleggiano. È lì che dovremo intervenire»

Scuola, Valditara: «In corso un grande monitoraggio sull’edilizia
scolastica nazionale»

Scurati oltre i limiti
della decenza contro
la Meloni: non deve
commemorare
Ramelli

“Vergogna”,
“Traditori”. “Ora i
nazisti”. Le urne (e
Meloni) fanno
impazzire la stampa di
sinistra

Le ultime notizie di Italpress

Bari, Zullo (FdI): «Una follia
l’ospedale in Fiera per le maxi-
emergenze»

Covid, l’affondo di Toti: .«Il
governo cambi le regole, non
corrispondono più alla realtà»

Scuola, l’Anief: “Non più di 15 in
classe, Se non si riduce il numero
degli alunni, tutto è inutile”
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Infine, a propositio di ricognizioni e interventi, il ministro Valditara ha

annunciato anche un «un grande monitoraggio sull’edilizia scolastica, in

corso a livello nazionale. Perché – ha aggiunto – siamo pienamente

convinti che le tragedie del passato non debbano più

ripetersi». Ricordando con l’occasione che, «proprio nei prossimi giorni» è

prevista la commemorazione di una di queste tragedie». E il riferimento è

al crollo del liceo Darwin di Rivoli, avvenuto il 22 novembre 2008. Sul

quale il ministro afferma e conclude: «Io voglio che questo tema, che è

molto scottante e decisivo non solo per gli insegnanti, ma anche per i

ragazzi, venga affrontato con grande decisione». D’altro canto, sottolinea,

già «quando fui assessore nel 2000 alla Provincia di Milano, lanciai il più

grande piano dell’edilizia scolastica, che mai una provincia italiana avesse

fatto».

COMMENTI

SUGERITI DA TABOOLA

POLITICA CRONACA ESTERI ECONOMIA SOCIETÀ ULTIME NOTIZIE

Chi siamo
Sostienici
Mappa del sito
Pubblicità
Privacy Policy
Cookie Policy
VERSIONE
ACCESSIBILE

E’ il quotidiano on line della destra italiana: fondato a Roma nel 1952, nel 1963 divenne l’organo di partito
del Movimento Sociale Italiano – Destra Nazionale e nel 1995 di Alleanza Nazionale.

Nel 2009 è stato uno dei quotidiani del Popolo della Libertà. Attualmente è organo della Fondazione
Alleanza Nazionale.

Registrazione Tribunale di Roma n. 16225 del 23/2/1976
ISSN 2499-7919

La testata Secolo d’Italia usufruisce dei contributi statali diretti di cui alla Legge 7 agosto 1990 n.250 e s.m.

Seguici su:

3 / 3

SECOLODITALIA.IT (WEB2)
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 173



San Siro, Sgarbi tuona: “Il cinese e l’americano
vogliono distruggerlo, inaccettabile”

 

SERIE A

di Marzia Bosco 21 Novembre 2022

Stadio Meazza San Siro - Foto LiveMedia/Gianluca Ricci

Vittorio Sgarbi è intervenuto durante l’incontro di chiusura di “Italia-Direzione Nord” che si è tenuto
al Palazzo delle Stelline di Milano. Sgarbi si è collegato da Montecitorio con il cantautore Morgan.
“Pensare che i due presidenti di Inter e Milan, uno cinese e uno americano, vogliano distruggere San
Siro mi sembra inaccettabile. Quel monumento rimarrà”. Poi ha continuato: “Ho intenzione di
difendere Milano dalle aggressioni come quelle del sindaco Sala che ritiene che lo stadio Meazza
debba essere abbattuto. Così ho richiamato al rispetto della legge e chiesto ai funzionari di
individuare”.
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Stadio Milano, Boeri: “Progetto troppo vicino
alle residenze, è un problema”

 

CALCIO

di Marzia Bosco 21 Novembre 2022

Stadio Meazza San Siro - Foto LiveMedia/Gianluca Ricci

Stefano Boeri, architetto e presidente di Triennale è intervenuto a margine di “Italia-Direzione Nord”,
l’evento in corso al Palazzo delle Stelline di Milano, spiegando i progetti legati al nuovo stadio di
Milano. “Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a
posto, si riesce a mettere lo stadio in una posizione, secondo me, più intelligente di quella scelta dai
progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle
residenze. Questo per me è un problema”.

Poi ha continuato: “Chiaramente è una gara, quindi il vincitore va rispettato. Ricordiamoci però che
piazzale Axum di fatto oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre zone di
Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a Sud, la zona più ricca a Nord e a Est, la zona con
il sistema dell’ippodromo e delle aree verdi a Ovest. Insomma è un’area piena di risorse potenziali,
intervenire su piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto”.
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Energia, l’annuncio del Ministro: “tetto al prezzo della
produzione delle rinnovabili”
L'annuncio del Ministro Pichetto Fratin sul "tetto all'energia": la proposta sarà
ufficializzata nel CdM in serata

21 Novembre 2022 13:41 | Consolato Cicciù

Foto di Filippo Attili / Ansa

“Le preoccupazioni sul fronte dell’energia sono forti, perché meno forniture russe significa

che noi dobbiamo ricostituire tutte le riserve di stoccaggi durante l’estate e naturalmente

essere pronti per il prossimo inverno. Nella giornata di oggi presenterò in Consiglio dei

ministri una proposta per la previsione di un tetto al prezzo della produzione delle

rinnovabili, un valore congruo per evitare eccessivi sbalzi legati anche a speculazioni,

180€ al Megawattora”. Lo ha dichiarato Gilberto Pichetto Fratin, Ministro dell’Ambiente e

della Sicurezza Energetica nel corso della diciassettesima edizione Italia di Direzione

Nord – A True Event, l’evento promosso dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla

Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom, in corso oggi a

Milano presso Fondazione Stelline.

“L’Italia da sola non è in grado di approvvigionarsi con le proprie risorse – ha proseguito il

Ministro -, noi siamo un Paese che solo di gas consuma circa 76 miliardi di metri cubi. Il

Cerca
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prelievo nazionale finora è stato di circa 3 miliardi di metri cubi, quindi facciamo leva su

accordi internazionali con Algeria e Paesi del Medio Oriente. Ma bisogna mettere un tetto

al prezzo dell’energia da fonti rinnovabili, da fonti che naturalmente non hanno un onere

eccessivo di costo alla produzione. Quindi in questo momento si tratta di affrontare

l’emergenza e fare i primi passi per la manovra finanziaria. Sui temi del gas e dell’energia,

la prima preoccupazione è l’effetto sulle famiglie e sulle imprese. Naturalmente la

questione gas, che significa non solo reperirlo, ma anche fornirlo al sistema ad un prezzo

che sia minimamente calmierato. Come abbiamo intenzione di intervenire? Per le

famiglie bisogna intervenire sulle bollette – ha aggiunto Pichetto Fratin -, per le imprese

bisogna calmierare i prezzi e prevedere un price cap. A livello nazionale intanto stiamo

lavorando sull’approvvigionamento”. Sulla questione Piombino: “È un sacrificio immediato

con l’impegno di non farlo durare più di due/tre anni, ma è essenziale per l’Italia, perché se

non abbiamo i 5 miliardi di metri cubi di rigassificazione di Piombino non facciamo il

prossimo inverno”.

Sulla partecipazione dell’Italia alla Cop27: “Dopo negoziati lunghi e difficili, il risultato

più evidente è la creazione di un fondo per sostenere i Paesi più vulnerabili per affrontare

le perdite e i danni conseguenti al verificarsi di eventi climatici estremi – ha detto il

Ministro – Meno soddisfacenti sono stati i risultati ottenuti sul fronte cruciale delle azioni di

mitigazione, dove si è probabilmente persa un’occasione importante per incrementare

l’ambizione nel campo delle politiche di mitigazione. Gli stessi rappresentanti dei piccoli

Paesi insulari ci hanno affiancato nel sostenere che ad adeguate politiche di sostegno per

affrontare perdite e danni va confermata, ed anzi potenziata, l’azione per ridurre le

emissioni e mantenere vivo l’obiettivo di 1,5 gradi di massimo innalzamento della

temperatura. Se la comunità internazionale non sarà in grado di mantenere i propri

obiettivi in materia di mitigazione, oltretutto fortemente sostenuti dalla scienza, non

saranno certo le politiche finanziarie a sostegno dei Paesi più vulnerabili a risolvere la

sfida che devono affrontare”.
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Francesco Sinopoli, leader Flc-Cgil

ATTUALITÀ

Lavori socialmente utili per alunni violenti,
Sinopoli (Flc-Cgil): “Visione arcaica”. Ascani
(Pd): “La scuola non è un tribunale”
Di Redazione -  21/11/2022

 
  

Breaking News

00:00 02:48

Come abbiamo riportato stamane, il ministro

dell’Istruzione e del Merito Giuseppe

Valditara, intervenuto oggi

all’evento “Milano direzione Nord, una

nuova stagione per l’istruzione”, a

Palazzo delle Stelline ha ribadito quale

sarebbe la soluzione per arginare il fenomeno

della violenza tra giovanissimi.

A suo avviso occorrerebbe intervenire con

“forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di

rispettare le regole”. “Una cosa che mi è sempre parsa molto utile, sono i lavori

socialmente utili”, ha spiegato il ministro.

Questo approccio però è stato oggetto di molte critiche. Francesco Sinopoli, che guida la

Flc Cgil, dice che “appare evidente la visione arcaica e paternalistica” di Valditara.

Il commento dei presidi alle parole di Valditara

Per Mario Rusconi, presidente dei presidi di Anp Roma, l’idea dei lavori socialmente

utili non è affatto nuova. “Lo Statuto degli studenti, in vigore sia per le scuole medie sia

Home  Attualità  Lavori socialmente utili per alunni violenti, Sinopoli (Flc-Cgil): “Visione arcaica”. Ascani (Pd):...
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per le superiori da oltre un decennio – spiega – prevede una serie di sanzioni verso quegli

studenti che commettano atti indisciplinati, forme di violenza o procurino danni alla scuola”.

E racconta, attingendo dalla sua esperienza, di come da dirigente scolastico previde, come

punizione ad un ragazzo che aveva devastato la porta della sua classe, di doverla riparare

mentre un altro autore di uno scherzo macabro ad un compagno in gita scolastica,

dovette servire alla mensa della Caritas per una settimana.

“Rimane però insoluta la questione dell’individuazione di chi occupa una scuola, non

potendo accedere noi presidi ed i professori nei locali occupati. In diversi casi – sottolinea

Rusconi, che ricorda come lo scorso anno le occupazioni di 50 istituti nella capitale hanno

comportato una spesa per danni pari a 500 mila euro – la denuncia obbligatoria alle forze

dell’ordine da parte dei dirigenti scolastici non ha ottenuto lo sgombero delle scuole, pur

essendo stato richiesto. Il ministro dovrebbe intervenire su questo problema”.

D’accordo sono invece i presidi sulla proposta che riguarda i neet, caldeggiata, sempre

stamane, dal capo del dicastero di Viale Trastevere: “Un problema importante quello dei

ragazzi che non studiano e non lavorano e il sistema scolastico deve trovare una strada

per loro, che sia studio o lavoro. La difficoltà è trovare il modo, la scuola dovrà percorrere

strade più flessibili”, ragiona Cristina Costarelli a capo dei presidi del Lazio di Anp. Gli

studenti trovano “positivo che il ministro Valditara si ponga tema dei Neet” mentre

relativamente ai lavori socialmente utili ricordano che “le sanzioni disciplinari devono essere

sempre formative e educativamente utili alla crescita dello studente”.

Ascani (Pd): “Colossali stupidaggini”

Anna Ascani (Pd) ricorda al ministro che “la scuola non è un tribunale e non deve

comminare agli studenti ‘pene alternative’, è il luogo dell’educazione, lasci perdere certe

colossali stupidaggini”.

La ministra dell’Università e della Ricerca Anna Maria Bernini, intervenuta oggi a

Bergamo, è per un “passaggio verso offerte didattiche meno rigide. Credo profondamente

che la flessibilità sia una risorsa. Il verticalismo delle proposte accademiche è stato pensato
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per costruire professionalità in un mondo più settorializzato, ma adesso abbiamo bisogno

di un cambiamento, di interconnessioni”. 

TAGS ANNA ASCANI FLC CGIL FRANCESCO SINOPOLI SCUOLA VIOLENZA A SCUOLA

 
  

CONDIVIDI Facebook Twitter

Giuliani: “Includere specialisti
nelle scuole per prevenire episodi
di violenza. Soluzione onerosa
ma necessaria” – PODCAST

Uno studente: “I docenti pensano
che un alunno ascolti solo se
prende appunti. Lascio la scuola,
è priva di logica”

Piano Rigenerazione Scuola, la ds
Di Falco: “Guardare la scuola con
occhi nuovi, traghettare gli
alunni nel cambiamento”

Articoli correlati Di più dello stesso autore

21 Nov | ADHD: strategie di intervento in

classe
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Ponte sullo Stretto, Rixi: rilancerebbe industria italiana nel mondo

(Teleborsa) ‐ "Il Ponte sullo Stretto lancerebbe finalmente di nuovo
l'industria italiana a livello mondiale, sul settore edile delle costruzioni
dove siamo stati per tanti decenni leader, dove purtroppo iniziamo a
perdere terreno". Queste le parole di Edoardo Rixi, viceministro alle
Infrastrutture, a margine dell'evento "Direzione Nord" in corso al Palazzo
delle Stelline a Milano, nel corso del quale ha sottolineato che il ponte
sullo Stretto "rappresenta una grande sfida e un grande Paese deve
accettare le grandi sfide". Purtroppo ‐ ha aggiunto ‐ "quando sono stati
fermati i cantieri è stato un grandissimo errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno soprattutto delle reti
infrastrutturali e ormai il nostro Paese non è in grado di andare con un treno tirato solo da un paio di locomotive che
sono il Nord‐Est e il Nord‐Ovest". Secondo Rixi, infine, "abbiamo bisogno di avere un treno che sia moderno, che abbia
più locomotori, quindi bisogna iniziare a fare in modo che anche quelle regioni che per tanti anni hanno faticato nel
nostro Paese ‐ ha concluso Rixi ‐ possano diventare regioni appetibili agli investimenti e per questo hanno necessità di
infrastrutturazioni importanti". powered by
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Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori
socialmente utili

Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori socialmente utili
Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori socialmente utili
Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori socialmente utili
Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori socialmente utili
Di
WhatsApp
AGI ‐ Lavori socialmente utili per quegli studenti che in classe hanno atteggiamenti violenti. È un'ipotesi cui sta
pensando il ministro dell'istruzione Giuseppe Valditara, intervenuto al convegno Direzione Nord. Occorre trovare una
soluzione agli episodi di violenza in classe "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti
che non hanno capacità di rispettare le regole ‐ detto il ministro ‐ una cosa che mi è sempre parsa molto utile, sono i
lavori socialmente utili".
"Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici ‐ ha aggiunto ‐
C'è anche il tema dei docenti che devono essere sempre consapevoli del ruolo che hanno e che passa anche da un
aumento del livello retributivo".
Serve una soluzione per contrastare gli episodi di #violenza in #classe, prevedendo delle sanzioni nei confronti degli
#studenti che non rispettano le #regole: una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i #lavori socialmente utili.
L'ho detto oggi a "Italia‐Direzione Nord". pic.twitter.com/6SufmJFcYy ‐ Giuseppe Valditara (@G_Valditara)
November 21, 2022
Per trovare delle soluzioni al problema della violenza in classe si sta lavorando all'istituzione di "un tavolo" che prenda
in considerazione sia la didattica personalizzata, lo psicologo, sanzioni più efficaci, o la chiamata alla responsabilità dei
docenti, famiglie e ragazzi.
Sui Neet, giovani che non frequentano una scuola, nè ricevono formazione, il ministro ha anticipato che lancerà "una
proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo".
"Non possiamo accettare ‐ ha aggiunto ‐ che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della
società. Questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la nostra gioventù: ragazzi che non hanno la voglia di vivere
e che galleggiano. Noi è lì che dovremo intervenire".
 
AGI ‐ Lavori socialmente utili per quegli studenti che in classe hanno atteggiamenti violenti. È un'ipotesi cui sta
pensando il ministro dell'istruzione Giuseppe Valditara, intervenuto al convegno Direzione Nord. Occorre trovare una
soluzione agli episodi di violenza in classe "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti
che non hanno capacità di rispettare le regole ‐ detto il ministro ‐ una cosa che mi è sempre parsa molto utile, sono i
lavori socialmente utili ".
"Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti , rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici ‐ ha aggiunto ‐
C'è anche il tema dei docenti che devono essere sempre consapevoli del ruolo che hanno e che passa anche da un
aumento del livello retributivo".
Serve una soluzione per contrastare gli episodi di #violenza in #classe , prevedendo delle sanzioni nei confronti degli
#studenti che non rispettano le #regole : una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i #lavori socialmente utili.
L'ho detto oggi a "Italia‐Direzione Nord". pic.twitter.com/6SufmJFcYy
‐ Giuseppe Valditara (@G_Valditara)
November 21, 2022
Per trovare delle soluzioni al problema della violenza in classe si sta lavorando all'istituzione di "un tavolo" che prenda
in considerazione sia la didattica personalizzata, lo psicologo, sanzioni più efficaci , o la chiamata alla
responsabilità dei docenti, famiglie e ragazzi.
Sui Neet, giovani che non frequentano una scuola, nè ricevono formazione, il ministro ha anticipato che lancerà "una
proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo".
"Non possiamo accettare ‐ ha aggiunto ‐ che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della
società. Questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la nostra gioventù: ragazzi che non hanno la voglia di vivere
e che galleggiano . Noi è lì che dovremo intervenire".
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sk7 Esplora Sky Tg24, Sky Sport, Sky Video PERSONALIZZA LOGIN

Sky tg24 FRANA ISCHIA MANOVRA MONDIALI UCRAINA VOICE LIVE IN SPETTACOLO

ECONOMIA News Approfondimenti Finanza E Mercati Sky TG24 Business Bonus Pensioni Recovery

ECONOMIA

Gas, Pichetto Fratin:
"Preoccupa situazione
stoccaggio per inverno
2023"

0 spite al palazzo delle Stelline di Milano per l'evento Direzione Nord; il

ministro dell'Ambiente e della Sicurezza energetica ha spiegato che il

prossimo anno reperire le risorse in vista dei mesi freddi sarà più difficile a

causa della mancanza di forniture russe e dei possibili effetti legati al price cap europeo.

Poi ha annunciato la sua proposta per in Cdm che si riunirà questa sera: un price cap

nazionale sulle rinnovabili

ASCOLTA ARTICOLO CONDIVIDI b

Tre mesi potenzialmente difficili da superare. Così Gilberto Pichetto Fratin inquadra

l'inverno cui andrà incontro l'Italia nel 2023. Per il ministro dell'Ambiente e della

Sicurezza energetica, ospite al palazzo delle Stelline di Milano per l'evento 'Direzione

Nord', a destare "forti preoccupazioni" in vista dei mesi freddi del prossimo anno è

infatti ìl reperimento delle risorse, che potrebbe complicarsi perla mancanza di

forniture russe e gli effetti del price cap europeo. Uno scenario tale da indurlo a

mettere sul tavolo del Consiglio dei ministri convocato questa sera anche una nuova

proposta: l'introduzione di un tetto al prezzo nazionale sulle rinnovabili.

sky tg24
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I rischi

APPROFONDIMENTO

► Venier, Snam: stoccaggi gas al
95°ó, se inverno rigido c'è
flessibilità

"II venir meno delle forniture russe vuoi dire

che durante l'estate dovremo costituire le riserve, gli stoccaggi e naturalmente

essere pronti per il prossimo inverno". Queste le parole usate da Pichetto Fratin. Che

ha spiegato: "Noi non abbiamo tutta questa disponibilità, siamo un Paese che

consuma 76 miliardi di metri cubi solo di gas e finora il prelievo nazionale è stato di

circa 3 miliardi, di conseguenza ce ne mancano 73". "Facciamo leva su accordi

internazionali che possono far alzare questa soglia", ha proseguito il ministro,

precisando però che si tratta sempre e comunque di una soglia "dalla valenza

solamente prospettica".

Price cap nazionale

Pichetto Fratin presenterà al Consiglio dei

ministri in programma per stasera anche una APPROFONDIMENTO

proposta di'price cap nazionale sulle Rincari, la classifica delle città

rinnovabili". Lo ha detto lui stesso, spiegando 
italiane per spese in luce e gas

che la misura consisterebbe nel mettere un

tetto al prezzo dell'energia prodotta da fonti sostenibili poiché queste non hanno un

costo di produzione eccessivo". "Un tetto in questo caso molto alto,180 euro al

megawatt è la proposta elaborata dal Mase, che scatta e determina un prelievo

rispetto all'impresa qualora si superi la soglia" conclude il ministro.

Stop alle fonti fossili

"Occorre passare il più in fretta possibile alle

energie rinnovabili, quindi vedere APPROFONDIMENTO

abbandonare carbone e petrolio", ha detto j Energia, Italia ricava da

ancora Picchetto Fratin. "Spero vivamente di 
rinnovabilihe  37% dell'elettricità
che consuma

non dover firmare l'atto di indirizzo per

acquistare carbone per il 2023 perché non ha senso parlare di energia pulita e poi

produrla con idrocarburi", ha proseguito il titolare dell'Ambiente. Che ha concluso:

"L'abbandono delle fonti fossili, per quanto possa generare delle difficoltà, è una

tappa indispensabile".
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Scuola, Valditara: "Lavori socialmente utili per gli studenti
violenti"

POLITICA

21 nov 2022 - 14:50

©Ansa

I
l ministro dell’Istruzione e del Merito è intervenuto oggi all’evento “Milano direzione Nord, una nuova stagione per

l’istruzione”, a Palazzo delle Stelline, parlando di neet, dei recenti episodi di violenza e di edilizia scolastica

ASCOLTA ARTICOLO

Condividi

Il ministro Valditara ha espresso il suo parere a proposito dei frequenti casi di violenza a scuola e di docenti aggrediti: “Serve
trovare una soluzione anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di
rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente utili".

Una proposta anche per i neet nei prossimi giorni

POLITICA News Approfondimenti Elezioni

Esplora Sky Tg24, Sky Sport,  Sky Video

FRANA ISCHIA MANOVRA MONDIALI UCRAINA VOICE LIVE IN SPETTACOLO
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APPROFONDIMENTO

Giornata studenti, Valditara: diritto allo studio e libertà

Invece a riguardo dell’altissimo numero in Italia di persone che non studiano e non lavorano, i cosiddetti neet, Valditara ha
spiegato che cosa ha in mente: "Lancerò una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un
obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società".

FOTOGALLERY

©Ansa

 

 

C O N T I N U A  G A L L E R Y

%s Foto rimanenti
CRONACA

Scuola, sciopero nazionale degli studenti da Torino a Roma

Una didattica “innovativa, partecipata, antifascista, antirazzista, transfemminista ed ecologista” è la richiesta avanzata
dall’Unione degli Studenti. Ad aprire il corteo nella Capitale, lo striscione rosso della Rete Studenti medi con la scritta 'Quale
merito'. Il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara: “Positivo che esprimano le proprie idee e avanzino le proprie proposte,
sempre pronto al dialogo”
Da Torino a Roma: oggi è il giorno dello sciopero degli studenti, organizzato in tutta Italia. Una didattica “innovativa,
partecipata, antifascista, antirazzista, transfemminista ed ecologista” è la richiesta avanzata dall’Unione degli Studenti. Nella

foto, il corteo a Roma

A non piacere all’Unione degli Studenti è anche il piano per la scuola annunciato dal ministro dell’Istruzione Giuseppe
Valditara. Si pensa a una riforma degli istituti tecnici e professionali, che “non devono essere una brutta copia del liceo”. Tra le
altre proposte c’è poi “un piano di orientamento per le famiglie”, con l’intenzione di far sapere ai genitori che “chi va al liceo e poi
non finisce l’università avrà potenzialità occupazionali e retributive inferiori a chi esce da un tecnico e professionale”. Nella foto
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il corteo a Torino

A Roma (in foto) il corteo è partito questa mattina e vi hanno preso parte circa 1.500 persone: "La scuola pubblica non si
tocca. La difenderemo con la lotta". E ancora: "Se non cambierà lotta dura sarà". Questi alcuni degli slogan urlati al megafono.
Ad aprire il corteo lo striscione rosso della Rete Studenti medi con la scritta 'Quale merito'

V A I  A L L A  F O T O G A L L E R Y

TAG:

SCUOLA

MINISTRO DELL'ISTRUZIONE

STUDENTI

LAVORI

POLITICA: ALTRE NOTIZIE

02 dic - 12:08

Francia, crolla popolarità Macron. Sondaggio: indice di fiducia al 32%
MONDO

Sul dato peserebbero le tensioni tra il governo francese e gli altri membri Ue, tra cui l'Italia,...

DIRETTA LIVE
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MF-DOW JONES NEWS

< Indietro

L'AGENDA DI OGGI - ENERGY ITALIA

MILANO (MF-DJ)--Questi gli appuntamenti economici, finanziari e politici piu' rilevanti di
oggi: LUNEDI' 21 NOVEMBRE Milano 10h00 diciassettesima edizione di "Italia
Direzione Nord - A True Event" dal titolo "Una nuova stagione". Si dibattera' sui temi
relativi alla sicurezza energetica e alla produzione di energia da fonti rinnovabili. Per
l'occasione saranno presenti Attilio Fontana, presidente di Regione Lombardia; Gilberto
Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica; Giuseppe
Valditara, ministro dell'Istruzione e del Merito; Alessandra Locatelli, ministro per le
Disabilita'; Giulio Tremonti, presidente commissione Affari Esteri e Comunitari della
Camera dei Deputati; Claudio Durigon, sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali;
Cristina Tajani, presidente Anpal Servizi; Fabrizio Sala, vicepresidente Regione
Lombardia; Monica Poggio, vice president for university, innovation and human capital
Assolombarda; Vittorio Sgarbi, sottosegretario di Stato al ministero della Cultura.
L'evento si svolgera' presso Fondazione Stelline, in Corso Magenta 61. Roma 15h00
Forum Terzo Settore presenta il report 'Cantieri Viceversa 2022' insieme al Forum
Finanza Sostenibile. Interverra', tra gli altri, Luigi Tommasini del Fondo italiano
d'investimento. L'evento si svolgera' presso Industrie Fluviali, in Via del Porto Fluviale
35. cos (fine) MF-DJ NEWS 

21/11/2022 08:01

> Tgcom24 > Economia > News d'agenzia > L'agenda di oggi - Energy Italia
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WALKING IN THE BUBBLE

Zuppi, Santa Messa per i Carabinieri. Sgarbi e Morgan a Milano

21 Novembre
2022

Di Gianfranco Ferroni
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Nella Basilica di Santa Sabina all’Aventino, alle ore 8.30, Santa Messa presieduta dal cardinale presidente della Cei,

cardinale Matteo Maria Zuppi, in occasione della festa di Maria “Virgo Fidelis patrona dei Carabinieri”. Diretta su

Tv2000. Sempre all’Aventino, nella Cappella Magistrale dell’Ordine di Malta, il 3 novembre, alla presenza del

Luogotenente di Gran Maestro, Fra’ John T. Dunlap, si è svolta la celebrazione per l’ammissione di Zuppi nell’Ordine di

Malta con la dignità e il rango di Balì Gran Croce di Onore e Devozione. Il cardinale ha ricevuto le insegne con ascrizione

al Gran Priorato di Lombardia e Venezia nella cappella del Palazzo Magistrale a Roma. La Santa Messa è stata

celebrata dallo stesso Zuppi assieme al Prelato dell’Ordine di Malta, monsignor Jean Laffitte. Hanno partecipato alla

cerimonia, portando il proprio saluto augurale il delegato speciale del Papa per l’Ordine di Malta, cardinale Silvano Maria

Tomasi e il fondatore della Comunità di Sant’Egidio, Andrea Riccardi. Erano presenti il Gran Cancelliere dell’Ordine di

Malta, Riccardo Paternò di Montecupo, il Grande Ospedaliere, Fra’ Alessandro de Franciscis, l’ambasciatore presso la

Santa Sede, Antonio Zanardi Landi e il Procuratore del Gran priorato di Lombardia e Venezia, Clemente Riva di

Sanseverino.

Lunedì, “Giornata Nazionale degli Alberi”. In questa occasione il comune di Roma, con l’Ufficio Visite Guidate e Trek

Storico Ambientali , invita ad una visita guidata gratuita alla scoperta delle specie arboree della Pineta di Castel Fusano.

E’ un polmone verde di grande rilevanza ecologico ambientale, con i suoi 1.100 ettari di estensione, 455 specie,

suddivise in 272 generi e 73 famiglie, rappresenta un patrimonio di biodiversità dal valore inestimabile. La passeggiata

con i giardinieri esperti di Roma Capitale sarà dedicata alla scoperta delle specie arboree caratteristiche della Pineta, i

pini centenari e gli storici lecci, anche attraverso la narrazione di curiosità, miti e leggende. Lungo il percorso

costeggeremo il canale dei Pescatori realizzato dagli antichi romani nel 356 a. C.. La Giornata Nazionale degli Alberi è

stata istituita dal ministero dell’Ambiente e della Tutela del Territorio e del Mare e riconosciuta con l’articolo 1 della Legge

14 gennaio 2013, numero 10, “Norme per lo sviluppo degli spazi verdi urbani con lo scopo di promuovere la tutela

dell’ambiente, la riduzione dell’inquinamento e la valorizzazione del patrimonio arboreo nazionale”.

La settimana dei convegni si apre con la Protezione Civile. Va in scena a Roma all’Auditorium del Maxxi in via Guido Reni

il workshop “Protezione Civile e coesione territoriale – Strategia per la riduzione del rischio 2021-2027”, evento di

chiusura del programma realizzato dal Dipartimento nell’ambito del Pon Governance e Capacità Istituzionale 2014-2020.

Ad aprire i lavori della giornata, alle ore 10, il ministro per la Protezione Civile e le Politiche del Mare, Nello Musumeci. A

seguire, nell’ambito della sessione su “Protezione civile e coesione territoriale”, interverranno il Capo Dipartimento della

Protezione Civile, Fabrizio Curcio, il Direttore dell’Agenzia per la Coesione Territoriale, Paolo Esposito, rappresentanti

dell’Anci e delle Regioni beneficiarie del programma. La seconda sessione, dedicata al tema “Imparare dalla

programmazione 2014-2020 per raccogliere le sfide 2021-2027”, vedrà la partecipazione di esponenti dell’Agenzia per la

Coesione Territoriale, del Dipartimento per le Politiche di Coesione, della Direzione Generale per la Protezione Civile e le

Operazioni di Aiuto Umanitario Europee, dell’Unità di Missione per il Pnrr del Ministero dell’Ambiente e dell’Ufficio delle

Nazioni Unite per la Riduzione del Rischio di Disastri. Nell’ultima sessione, i direttori regionali di protezione civile di

Basilicata, Calabria, Campania, Puglia e Sicilia si confronteranno sull’Agenda di lavoro 2021-2027 per la riduzione del

rischio ai fini di protezione civile. Concluderà i lavori il Capo Dipartimento della Protezione Civile.

A Roma, al The Space Cinema Moderno, incontro stampa per il film Disney di Natale “Strange World – Un Mondo

Misterioso”.
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Nella sede romana della Rai, a viale Mazzini, la “direzione offerta estero” nata con Fabrizio Ferragni presenta “La Nuova

Rai per l’Estero”, con il presidente Marinella Soldi, l’a.d. Carlo Fuortes,  il vicepresidente del Consiglio e ministro per gli

Affari Esteri Antonio Tajani, il ministro della Cultura Gennaro Sangiuliano e il sottosegretario all’Editoria Alberto

Barachini.

A Genova, assemblea pubblica di Confindustria Genova, dalle 10 alle 13, a Palazzo Ducale. Parteciperà il presidente di

Confindustria Carlo Bonomi. Si parlerà delle nuove visioni di città, più lunghe, industriali, innovative, nel tempo.

A Milano, nel Palazzo delle Stelline, “Direzione Nord”. Per la Regione Lombardia saranno presenti il presidente Attilio

Fontana, gli assessori Stefano Bolognini (Sviluppo Città Metropolitana, Giovani, Comunicazione), Raffaele Cattaneo

(Ambiente e Clima), Guido Guidesi (Sviluppo economico), Alan Rizzi (Casa e Housing sociale) e Claudia Maria Terzi

(Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile). Nel lungo programma della giornata sono da segnalare: alle 17, “Parole e

idee possono cambiare le città”, con l’architetto e urbanista Stefano Boeri, presidente Triennale Milano, e Enrico Pazzali,

Presidente Fondazione Fiera. Alle 18, “Globalizzazione, le piaghe e la cura possibile”, presentazione del libro di Giulio

Tremonti, presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati. Alle 19, “Quali priorità per la

giustizia” con il viceministro alla Giustizia Francesco Paolo Sisto, il magistrato Edmondo Bruti Liberati, il presidente

dell’Ordine degli Avvocati di Milano Vinicio Nardo. Chiuderà l’evento il panel “Heroici furori” con il sottosegretario di Stato

al Ministero della Cultura Vittorio Sgarbi, il musicista e autore Morgan e il produttore e discografico Claudio Cecchetto.

Video in evidenza

Articoli Correlati

Il valore dell’innovazione farmaceutica

mercoledì 16 Novembre 2022

Le scelte del Governo sulla giustizia. Con
Andrea Del Mastro

venerdì 11 Novembre 2022

Speciale Midterm: Repubblicani verso il
Congresso

mercoledì 9 Novembre 2022
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news Cerca tra migliaia di offerte

ultimora cronaca esteri economia scienze salute autori photostory italia libera

Lombardia: Fontana, Moratti? Non ho
alcun tipo di paura

di Ansa

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - "Non sono mai preoccupato dalle elezioni che sono un

metodo di democrazia nel quale si confrontano idee diverse. Non ho nessun tipo di

paura": lo ha detto il presidente della Regione Lombardia, Attilio Fontana, a

margine dell'evento 'Direzione Nord' al Palazzo delle Stelline di Milano,

rispondendo a chi gli ha chiesto se è preoccupato della possibilità che Letizia

Moratti possa sottrarre voti al centrodestra. (ANSA).

21 novembre 2022

Tiscali …
Mi piace
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news Cerca tra migliaia di offerte

ultimora cronaca esteri economia scienze salute autori photostory italia libera

Valditara,lavori sociali per chi non
rispetta regole

di Ansa

(ANSA) - MILANO, 21 NOV - Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare

una soluzione "anche prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli

studenti che non hanno capacità di rispettare le regole: una cosa che mi è sempre

parsa molto utile sono i lavori socialmente utili". Così il ministro dell'Istruzione e del

Merito, Giuseppe Valditara, durante il suo intervento a 'Italia - Direzione Nord',

l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano. E sui 'neet', giovani che non

studiano né lavorano né ricevono formazione, il ministro ha detto: "lancerò una

proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a

un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani

vivano alle spalle delle famiglie e della società". (ANSA).

21 novembre 2022

Tiscali …
Mi piace
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I

Lunedì, 21 Novembre 2022

Economia

Bollette, la nuova proposta di price cap fatta dal ministro Fratin è già
vecchia
Il ministro dell'Ambiente e della sicurezza energetica Gilberto Pichetto Fratin vuole proporre un tetto al prezzo dell'energia prodotta dalle rinnovabili, ma è stato già fatto

dall'Unione Europea: come funziona

Cesare Treccarichi 

Giornalista

21 novembre 2022 12:47

n attesa di un price cap europeo sul gas, l'Italia fa la sua proposta. Il ministro dell'Ambiente e sicurezza energetica Gilberto Pichetto Fratin

ha detto che vuole proporre l'introduzione di un tetto al prezzo dell'energia prodotta da fonti rinnovabili, per diminuire i costi delle bollette.

In realtà, la proposta di Fratin non è nuova: la misura è già nel regolamento del 6 ottobre adottato dal Consiglio dell'Unione europea. Le

questioni delle varie forme di price cap da applicare sono però ancora aperte, e ogni proposta presenta dei pro e dei contro rispetto all'impatto

su bollette e mercato dei prezzi dell'energia. 

La proposta di Fratin

 Accedi

LA PROPOSTA

Il ministro dell'Ambiente e sicurezza energetica Gilberto Pichetto Fratin (ANSA/ UFFICIO STAMPA PRESIDENZA DEL CONSIGLIO/ FILIPPO ATTILI)
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Ospite a Palazzo delle Stelline, a Milano, per prendere parte all'evento "Direzione Nord", il ministro dell'Ambiente e sicurezza

energetica (Mase) Gilberto Pichetto Fratin ha parlato di una sua "proposta di price cap nazionale che riguarda il sistema delle rinnovabili, pari

a 180 euro al megawatt", probabilmente riferendosi al megawattora.

Il Ministro ha spiegato che "significa mettere un tetto al prezzo dell'energia da fonti rinnovabili, che naturalmente non hanno un onere

eccessivo di costo per la produzione. Un tetto in questo caso molto alto, 180 euro al megawatt è la proposta elaborata dal Mase, che scatta e

determina un prelievo rispetto all'impresa qualora si superi l'importo di 180 euro al megawatt/ora".

Il regolamento Ue, un price cap uguale alla proposta di Fratin

Ci sono ancora pochi dettagli sulla proposta, ma il modello di price cap di cui ha parlato Fratin non è nuovo. Il 6 ottobre il Consiglio

dell'Unione Europea ha adottato il regolamento 2022/1854 relativo a "un intervento di emergenza per far fronte ai prezzi elevati dell'energia".

All'articolo 6 si parla di "Tetto obbligatorio sui ricavi di mercato", per cui i "ricavi di mercato dei produttori ottenuti dalla produzione di energia

elettrica dalle fonti di cui all'articolo 7, paragrafo 1, sono limitati a un massimo di 180 Eur per MWh di energia elettrica prodotta".

Il tetto si applica a:

• Energia eolica; 

• Energia solare;

• Energia geotermica;

• Energia idroelettrica senza serbatoio;

• Combustibili da biomassa, escluso il biometano;

• Rifiuti;

• Energia nucleare;

• Lignite;

• Prodotti del petrolio greggio;

• Torba.

Quindi, il tetto a 180 euro megawattora riguarda soprattutto le energie rinnovabili, proprio come indicato dal ministro Fratin. 

La proposta di price cap della Commissione Ue (e i suoi pericoli)

La Commissione europea ha proposto un tetto fisso al prezzo del gas, da attivare solo in presenza di due circostanze eccezionali legato al

prezzo dell'indice Ttf alla borsa di Amsterdam e al tempo. "Il tetto - si legge nel testo inviato ai governi - si attiva se la base di prezzo del Ttf

raggiunge un livello predefinito e se l'aumento del prezzo non corrisponde ad un analogo aumento a livello di mercato mondiale (nel confronto
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con i prezzi del gas naturale liquefatto)". Quindi il tetto scatta solo se l'aumento del prezzo del gas comprato dall'Ue è slegato da un generale

incremento globale delle tariffe del Gnl. Se Ttf e Gnl crescono assieme, niente price cap.

Scendendo nei dettagli della proposta, la prima condizione si verifica quando il Ttf mensile supera una soglia per un certo numero di settimane.

Entrambi i valori - prezzo e numero di settimane - sono ancora da stabilire. La seconda condizione - che deve verificarsi assieme alla prima

per far scattare il price cap - si verifica quando la differenza tra il prezzo del Ttf e un "paniere" di prezzi del gas naturale liquefatto - quello

che arriva nei rigassificatori, per intenderci - supera una soglia per un certo numero di giorni.

La palla passerà ora al Consiglio straordinario Energia, a cui parteciperà anche il ministro Fratin. Dopo il via libera dei governi si potrà

finalmente determinare l'ammontare del tetto al prezzo. Ma ci sono dei pericoli da scongiurare: il messaggio chiave di Bruxelles è che il price

cap sul gas deve avere una soglia "sostenibile", perché, se fosse troppo bassa, i fornitori potrebbero voltare le spalle all'Europa peggiorando la

situazione delle forniture in vista degli inverni futuri. 

© Riproduzione riservata
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 /  / Scuola, arriva una nuova proposta: lavori socialmente utili per gli alunni violenti / 21 nov 2022 - 18:31 / di Sharon

Zaffino

Scuola, arriva una nuova proposta: lavori
socialmente utili per gli alunni violenti
Il problema dei giovani ragazzi indisciplinati necessita di una soluzione e una proposta arriva dalla scuola: lavori socialmente utili per
gli alunni violenti.

Il problema delle baby gang, dei bulli e dei giovani ragazzi troppo violenti necessita quanto prima di una soluzione e

una proposta arriva proprio dalla scuola: lavori socialmente utili per gli alunni violenti, oltre che una specie di obbligo

formativo per i NEET. Secondo i presidi sanzioni simili per gli alunni particolarmente violenti esistono da molti anni.

Scuola, arriva una nuova proposta: lavori socialmente utili per gli alunni
violenti

Il Ministro dell’Istruzione e del merito, Giuseppe Valditara, pretende che i ragazzi portino più rispetto ai loro

insegnanti e, allo stesso tempo, sta lavorando ad una sorta di obbligo formativo per i ragazzi che non studiano e non

lavorano, i NEET.

Ormai la scuola è sempre più teatro di violenze da parte di giovanissimi verso i loro insegnanti. Proprio su questo

enorme problema si sta muovendo il Ministro Valditara, secondo il quale per contrastare la violenza in classe occorre

prendere provvedimenti importanti, dunque, una soluzione potrebbe essere quella di prevedere:

Secondo Valditara, un ottimo modo per cercare di annientare il fenomeno del bullismo e della violenza a scuola

potrebbe essere quello dei socialmente utili per gli alunni violenti.

Le risposte dei presidi alla proposta del Ministro Valditara

Dall’altro lato, i presidi affermano che sanzioni simili per gli alunni irrispettosi e violenti esistono già da diverso

tempo. In ogni caso, il Presidente dell’ANP Associazione Nazionale Presidi di Roma, Mario Rusconi, ha spiegato che

per gli alunni che procurano danni alla scuola (atti vandalici), che commettano atti indisciplinati o forme di violenza,

verso compagni di classe o direttamente nei confronti degli insegnanti, lo statuto degli studenti prevede già alcune

sanzioni.

Queste, inoltre, sono anche applicabili a tutti coloro che decidono anche di occupare un edificio scolastico,

interrompendo un servizio pubblico.

In tutti questi casi appena descritti, secondo Mario Rusconi, è applicabile il provvedimento dei lavori socialmente utili

per gli alunni violenti o “problematici”.

Ma le misure che dovranno essere adottate nel breve tempo non potranno essere unilaterali, ma dovranno riguardare

lo stesso personale docente. Gli insegnanti devono riacquisire autorevolezza, anche in ambito economico; nello

specifico, il Ministro dell’Istruzione ha chiarito che una consapevolezza del proprio ruolo professionale deriva anche

da un aumento del livello retributivo.

Ad oggi, si sta lavorando per trovare soluzioni, che possono riguardare tanto la didattica personalizzata, quanto

sanzioni più efficaci, come i lavori socialmente utili, e la chiamata alla responsabilità dei ragazzi, delle loro famiglie e

dei docenti.

Lavori socialmente utili per gli alunni violenti e altre proposte

Quella dei lavori socialmente utili per gli alunni violenti non è la sola proposta arrivata in questi giorni per contrastare il

fenomeno delle baby gang, della violenza e del bullismo. Un’altra proposta interessante è stata avanzata dalla Lega:

togliere il reddito di cittadinanza e l’assegno unico alle famiglie dei giovani indisciplinati.

Sono sempre più, infatti, i video che circolano sul web che mostrano episodi di violenza (nella maggior parte dei casi

caricati dagli stessi bulli) e le testimonianze di lavoratori, come capitreno, autisti di autobus o insegnanti, aggrediti da

giovani adolescenti.

Insomma, il problema c’è e deve essere risolto nell’immediato.

Leggi anche: Governo, piano contro le Baby Gang: via il Reddito di Cittadinanza ai genitori nel 2023

Formazione obbligatoria per i NEET

Obbligo formativo per i NEET - Not in Education, Employment or Training - insomma, tutti i giovani italiani under 35

che non studiano, non lavorano e non frequentano corsi di formazione o affini: ecco la nuova proposta di Valditara. I

NEET in Italia sono in continuo aumento, soprattutto dal 2020, l’anno della pandemia di Coronavirus.

Il Ministro dell'Istruzione, infatti, non ha in mente solo di raddrizzare i giovani con il provvedimento dei lavori

socialmente utili per gli alunni violenti, ma anche di attuare dei veri e propri percorsi formativi obbligatori per questi

ragazzi che non fanno niente. Ecco le sue parole a riguardo:

Serve una soluzione per contrastare gli episodi di #violenza in #classe, prevedendo delle sanzioni nei confronti degli #studenti che non rispettano le #regole: una cosa che mi è sempre parsa molto valida sono i #lavori socialmente utili. L’ho detto oggi a “Italia-Direzione Nord”. 

— Giuseppe Valditara (@G_Valditara) November 21, 2022
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 "forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di rispettare le

regole.”“

“

“Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della

società. Questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la nostra gioventù, ragazzi che non hanno la

voglia di vivere e che galleggiano. Noi lì dovremo intervenire".“

“
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 Home  News  Segnalazioni  Cannabis, vice-Ministro alla Giustizia Sisto: "Sono contrario, liberalizzare non è buona cosa!!"

Condividi sui social

Cannabis, vice-Ministro alla Giustizia
Sisto: "Sono contrario, liberalizzare
non è buona cosa!!"

   Redazione    21 Novembre 2022    Oggi

 "Su questi temi etici ognuno deve dire la sua" ma sulla legalizzazione della
cannabis "la mia posizione è contraria". Lo ha detto il viceministro alla
Giustizia, Francesco Paolo Sisto, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al
Palazzo delle Stelline di Milano. "Ho visto troppi ragazzi, nella mia
esperienza professionale, passare dalle droghe leggere alle droghe meno
leggere e a quelle pesanti - ha aggiunto - ritengo che questo non sia un
tema che possa essere affrontato con la parola 'liberalizzazione', ma con
una battaglia che sia fondata sulla parola 'prevenzione'". Perché "credo che
la prevenzione sia il modo migliore per combattere questi fenomeni.
Liberalizzare, come dimostrano tante esperienze extra nazionali come gli
Stati Uniti dove si è tornati indietro - ha concluso - personalmente non sono
convinto che sia una buona cosa". (ANSA). YR9-GGD
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I MANESKIN TRIONFANO AGLI
AMERICAN MUSIC AWARDS

#ILPOTEREDIESSEREUMANI È
ANCHE LA NOSTRA CAPACITÀ DI

SCRIVERE STORIE. UNA
MACCHINA, INVECE…

MIGRANTI, DA UE NUOVO PIANO
D’AZIONE SU GESTIONE

CECILIA E IGNAZIO "COSTRETTI" A
SPOSARSI A OTTOBRE SPIEGANO

IL PERCHÉ

L’FBI CONFERMA IL RAPPORTO
SULL’AVVISTAMENTO DI UN “UFO
CILINDRICO” SUL NEW MEXICO

(VIDEO)

VIOLETTA STA TORNANDO: COSA
SUCCEDERÀ L’8 DICEMBRE? ECCO

COSA SI SA SU QUESTA “REUNION”

Autonomia, Fontana: sbaglia chi gioca su
contrapposizione Nord-Sud

21 Novembre 2022, 14:18, 14:18

Autonomia, Fontana: sbaglia chi gioca su contrapposizione Nord-Sud

“Non sta né in cielo né in terra questa contrapposizione tra Nord e Sud

sull’autonomia. L’autonomia è prevista dalla Costituzione e quindi deve essere

rispettata”. Lo ha detto il presidente della Regione Lombardia Attilio Fontana,

durante il suo intervento a ‘Italia Direzione Nord – A True Event’, manifestazione

arrivata alla diciassettesima edizione in corso al Palazzo delle Stelline a Milano.

Il Referendum sull’Autonomia di Lombardia e Veneto

Attualità Lombardia
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“C’è stato un referendum e il popolo lombardo e veneto ha chiesto di poter ‘attivare’

questa parte della Costituzione” ha proseguito Attilio Fontana. “Purtroppo in Italia si

cerca sempre di strumentalizzare tutto per avere un po’ di visibilità – ha aggiunto –

per guadagnare qualche voto. Prescindendo dal fatto che quella dell’autonomia è…

Follow

Notizie Correlate Dalla Rete:
1. Carfagna risponde a Sala: “Il Pnrr al Sud-Sud-Sud è un’opportunità anche per

il Nord”

2. Bersani: “Autonomia differenziata? Per la Lega ci guadagnano Nord, Sud, Est

e Ovest. Da noi si dice che allevano maiali tutti di prosciutti”

3. La paradossale contrapposizione tra “cure domiciliari precoci” e vaccini

4. Green pass, l’allerta degli investigatori: “Rischio inasprimento proteste e

contrapposizione tra opposti estremismi”

5. No all’esternalizzazione dei servizi dell’ERDIS. No alla contrapposizione tra

studenti e lavoratori

6. Contrapposizione Mattarella-Giorgetti sulle rinnovabili. Il presidente della

Repubblica: “Fare di più”. Il ministro: “Rallentare la decarbonizzazione”

7. Michele De Palma (Fiom-CGIL): " È un errore mettere in contrapposizione la

contrattazione e il …

8. Il Toro gioca e sbaglia gol per poi pareggiare 1-1 a Bologna

9. Migranti, sindaco Pozzallo: “Governo sbaglia, non si gioca con vita persone”

10. Autonomia, Fontana: è strumento che responsabilizza chi amministra

Leggi su www.lombardianotizie.online
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 Violetta sta tornando: cosa
succederà l’8 dicembre? Ecco
cosa si sa su questa “reunion”

 Incidente stradale Torino di
Sangro: furgone contro bus,
autista incastrato tra le lamiere

 Ascolti TV | Domenica 20
novembre 2022

Maria De Filippi Alex Belli Sangiovanni Chiara

Ferragni Branko Denise Pipitone Gemma Galgani Raffaella

Carrà Paolo Fox Regina Elisabetta Giorgia

Meloni Manuel Bortuzzo Lulù Selassié Maneskin Michelle

Hunziker Antonella Clerici Barbara D’Urso Milly Carlucci

Stefano De Martino Alfonso Signorini Ilary Blasi Sophie

Codegoni Tommaso Zorzi Amadeus Belen Rodriguez Soleil

Sorge Manila Nazzaro Mara Venier Katia Ricciarelli Miriana

Trevisan Mahmood Giulia Salemi Adriana Volpe Sonia

Bruganelli Can Yaman Elisabetta Gregoraci Francesco Totti

Arisa Papa Francesco Fedez
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GRANDE FRATELLO VIP A RISCHIO
DIRETTA DEL GRANDE FRATELLO

VIP 7 DEL 21 NOVEMBRE 2022
ALFONSO BLOCCATO A PARIGI

REDDITO DI CITTADINANZA,
CONTE: "PRONTI A TUTTO PER

CONTRASTARE PROPOSITO
DISUMANO DEL GOVERNO"

GFVIP7, A RISCHIO LA PUNTATA DI
OGGI? ALFONSO BLOCCATO IN

AEROPORTO A PARIGI. APPELLO A
S.BRUGANELLI

COSA ASPETTARSI DALLA
PUNTATA DI QUESTA SERA? IL

NOSTRO ALFONSO SIGNORINI CI
ASSICURA EMO…

“LA RECITA È FINITA”. GRANDE
FRATELLO VIP 7, LUCA SALATINO

PUÒ SOLO CONFESSARE:
SMASCHERATO DAVANTI A TUTTI

PECORE CHE SI MUOVONO IN
CERCHIO: LA SCIENZA SI

INTERROGA

Lavoratori socialmente utili per gli studenti violenti e
più soldi ai prof: la scuola secondo Valditara

21 Novembre 2022, 20:13, 20:13

Lavoratori socialmente utili per gli studenti violenti e più soldi ai prof: la scuola

secondo Valditara

Lavori socialmente utili per gli studenti protagonisti di aggressioni, offese e bullismo

perché “non si può andare avanti così”. E’ quanto rilancia Giuseppe Valditara,

ministro dell’Istruzione e del merito, in occasione del convegno Direzione Nord

andato in scena a Milano al Palazzo delle Stelline. Occorre “prevedere forme

diverse di sanzioni”, come i lavori socialmente utili, “nei confronti di quei ragazzi che

non hanno la capacità di rispettare le regole”. Così come “è necessario un piano di

intervento per quelli che non lavorano e non vanno nemmeno a scuola, i cosiddetti

‘neet’”.

Proposta che ha sollevato non poche polemiche. Secondo Valditara bisogna “ridare

autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici – ha

affermato – C’è anche il tema…
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Follow

Notizie Correlate Dalla Rete:
1. Il ministro dell'Istruzione propone di mandare gli alunni violenti ai lavori

socialmente utili

2. ‘Gossip’ Rapper ex di una nota influencer condannato ai lavori socialmente

utili perchè…

3. Scuola, prof aggredita. Il ministro Valditara chiama il preside: «È il momento

di dire basta»

4. Il ministro Valditara scrive agli studenti per celebrare la fine del comunismo.

Anpi e Pd: “Ministro della Propaganda”

5. Prof fiorentino (consigliere di estrema sinistra) scrive una bestemmia su

Valditara: FdI chiede le dimissioni

6. Le torbide richieste del prof al liceo di Cosenza: “Chiedeva foto osé alle

studentesse per avere la sufficienza”. Gli studenti occupano la scuola per

protesta

7. Sorveglianza speciale per Giovanni Brusca: “È ancora socialmente

pericoloso”

8. Scuola, screening e rientro in classe per prof e studenti con mascherina Ffp2

9. Benno Neumair, l’esito della perizia psichiatrica: “Non è un soggetto

socialmente pericoloso”

10. Brusca libero, disposta la sorveglianza speciale: “E’ socialmente pericoloso”

Leggi su www.ilriformista.it
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Memo Remigi distrutto, il duro sfogo: si scatena una
nuova bufera Memo Remigi negli ultimi giorni è finito al
centro […]

21 Novembre 2022, 20:30, 20:30

Memo Remigi distrutto, il duro
sfogo: si scatena una nuova
bufera

Gossip

Uomini e Donne, “rissa” sfiorata nel trono over: interviene

Uomini e Donne, “rissa” s orata
nel trono over: interviene Maria
De Filippi
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mondo del lavoro”

Durigon: “Revisione reddito
cittadinanza per favorire
inserimento nel mondo del
lavoro”
A Italia Direzione Nord un panel su diritti e formazione per un lavoro oltre le crisi con un

focus sul Reddito di cittadinanza

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

La revisione del reddito di cittadinanza si farà soprattutto per favorire l’inserimento nel

mondo del lavoro, non sarà una chiusura netta dal mese di dicembre, ma graduale nell’arco

del 2023”. Così Claudio Durigon, Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali ha

introdotto l’incontro “DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI”

organizzato nell’ambito della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord  dal

titolo  “Una nuova stagione”.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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Il lavoro oltre le crisi
Al panel hanno preso parte anche Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio

Sala, Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo

Economico e Politiche del Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for

University, Innovation and Human Capital Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore

Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi, Economist Advisor.

“Stiamo lavorando ad una norma ponte per creare una struttura pensionistica attraverso il

dialogo e il confronto con le parti sociali– ha aggiunto Durigon-. Per quanto riguarda il

tema delle pensioni posso dire che la quota 41 è quella che vogliono anche i sindacati e

saranno circa 48mila le persone che potranno andare in pensione in questo periodo, a

fronte degli 8mila della quota 102 del Governo Draghi”.

Il mondo del lavoro cambia

Pe favorire l’inclusione lavorativa alcuni strumenti risultano fondamentali. “Siamo di

fronte ad un mondo che cambia molto velocemente, in questo contesto formazione e

orientamento rappresentano dei momenti cruciali per evitare la dispersione di risorse

umane, soprattutto tra le fasce giovani– ha detto Sala-. La collaborazione tra pubblico e

privato è di fondamentale importanza perché il sistema economico lombardo conta il 50%

di piccole e medie imprese che devono essere coinvolte in questi processi”.

“Per accorciare la distanza tra le persone socialmente svantaggiate e il mercato del lavoro

anche il ruolo dei Comuni è essenziale – ha aggiunto Tajani- e l’integrazione tra strumenti

amministrativi diversi può essere la chiave per superare l’arretratezza del Paese e

riformare le politiche attive”.

I mismatch del lavoro
Secondo il Bollettino del Sistema informativo Excelsior, realizzato

da Unioncamere e Anpal, la difficoltà di reperimento riguarda il 41,6% delle assunzioni

programmate, in aumento di quasi nove punti percentuali rispetto ad agosto 2021

quando il mismatch tra domanda e offerta di lavoro riguardava il 32,7% dei profili

ricercati.
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“Al tema quantitativo si aggiungono anche il tema qualitativo e dell’orientamento che spesso

non è strutturato né organizzato– ha spiegato Poggio-, bisognerebbe lavorarci in base alle

attitudini dei ragazzi, così come bisognerebbe rafforzare la filiera tecnica per sostenere

l’industria 4.0,e portare il lavoro nelle scuole con percorsi duali”.

L’emergenza competenze e la necessità di acquisizione di nuove abilità

nell’osservatorio privilegiato di ManpowerGroup riporta di una situazione in cui alcuni

processi di trasformazione hanno subito un’accelerazione per via della pandemia da

Covid19.

“Queste trasformazioni veloci stanno cambiando il tessuto imprenditoriale e le relative

esigenze – ha detto Gianantonio Bison-. Bisogna lavorare su nuovi processi di reskilling e

upskilling e analisi predittive affinché si possano creare maggiori incontri tra domanda e

offerta. Far rete mai come ora è diventato fondamentale”.

Sulla prevenzione delle crisi per un lavoro che riesca a guardare oltre, Rotondi ha

concluso che “siamo di fronte ad un futuro abbandonato e bisogna prendere nota di tutti

gli strumenti idonei a fronteggiarlo.

Dobbiamo immaginare la cultura come un’infrastruttura su cui costruire il futuro per i

giovani”.

Una nuova stagione
Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è promossa

dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in

collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione

Lombardia e Fondazione Cariplo.

Economy Manager d'Italia

True Blabla

Morto Giuseppe Bono, il“signore delle navi” italiane,decano delle impresepubbliche

Vicepresidenze, capigruppoe correnti: quante sono leopposizioni?
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Home - Politics - Italia Direzione Nord: pandemia ed energia mettono a rischio mobilità

sostenibile

Italia Direzione Nord:
pandemia ed energia
mettono a rischio mobilità
sostenibile
Un panel di Italia Direzione Nord analizza nuovi sviluppo di modelli di mobilità sostenibile

per il futuro

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

Dopo i progressi degli ultimi anni, i cambiamenti nelle abitudini di vita e di lavoro come la

diffusione dello smartworking legati alla pandemia hanno messo in discussione lo sviluppo

di modelli di mobilità sostenibile. Ad aggravare la situazione, l’aumento dei costi

dell’energia. Se ne è discusso nel corso di Italia Direzione Nord – A True Event, in

corso al Palazzo delle Stelline a Milano. Giunto alla diciassettesima edizione, l’evento è

promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in

collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione

Lombardia e Fondazione Cariplo.
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La mobilità sostenibile per il Viceministro Rixi
“C’è stata una visione distorta su quella che è mobilità sostenibile. Sostenibile non vuol

dire solo dal punto di vista ambientale ma anche economico e sociale”, ha affermato il

Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili Edoardo Rixi che ha invitato

a fare attenzione e non farsi prendere dalla “voglia di realizzare cose avveniristiche, non

perché non sia necessario trasformare in ottica green o eco-compatibile, ma i tempi

devono essere dettati dalla possibilità aziende di affrontare sfide”.

La pandemia ha rappresentato la prima sfida per la costruzione di sistemi di mobilità

integrata, multimodale e sostenibile. “La pandemia, con il calo dei passeggeri ha

rappresentato un elemento di difficoltà: in una Regione dove metà del valore del sistema

era dato da introiti da tariffa il calo degli utenti porta a buchi di bilancio importanti”, ha

detto Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità

sostenibile Regione Lombardia.

“Abbiamo recuperato parte di quella che era numero medio degli 850mila passeggeri

giorno, ma le abitudini sono cambiate; per esempio è cresciuto il traporto nei fine

settimana. Occorrerà adattare il sistema ai nuovi bisogni”.

Il futuro del trasporto pubblico locale
“Il tema del trasporto pubblico locale, del potenziamento della qualità e sviluppo

intimamente collegato a sostenibilità”, ha aggiunto Arianna Censi, Assessora alla

Mobilità Comune di Milano. “Qualsiasi riduzione dell’utilizzo dell’auto privata non può

che passare per un sistema pubblico locale degno di questo nome.

Lo stiamo creando, ma esiste un tema di congestione del nodo di Milano. Serve

un’alleanza tra istituzioni che rafforzi la dotazione infrastrutturale. Ciò apre inoltre un

tema economico gigantesco”.

Tuttavia non si tratta solo di Milano. Sempre più importanti, otre agli spostamenti da e per

il capoluogo stanno diventando gli spostamenti intorno alla città, ha detto Michela

Palestra, Vicesindaca Città Metropolitana Milano, che ha ricordato l’importanza della

dimensione ‘metropolitana’ per “cucire il rapporto con i territori, raccogliere bisogni ma

anche per progettare”.
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“Abbiamo cambiato il modo di vivere le città. Serve ragionare su spostamenti circolari, dal

momento che sono quelli che ci portano in prossimità nei servizi”.

Smart city all’insegna della mobilità
Da questo punto di vista, molto si sta già muovendo. “Occorre pensare alla mobilità come

un fattore che abilita progetti che restituiscono alla città un’idea in cui non c‘è più un

centro e una periferia in termini gerarchici, e ogni impresa, ogni cittadino e ogni comunità

sia equipotenziale.

Vale a dire che ogni comunità abbia eguale capacità in termini di potenzialità nella logica

della smartland”, ha aggiunto Andrea Gibelli, Presidente FNM.

Il tema dell’aumento dei costi dell’energia potrebbe però rendere questa transizione più

difficile: “ATM spenderà nel 2022 – anno fortunato in cui avevano contratti flat – 45-50

milioni di energia elettrica; per il 2023 stimiamo di spendere 170 milioni di euro per le

stesse qualità di energia. ”, ha affermato Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM.

“Senza interventi sul settore, si tratta di 100 milioni di perdita che porteremo a casa. C’è

un tema di sopravvivenza del settore”.

I rischi di pandemia e transizione energetica
La transizione energetica però non riguarda solo il trasporto su ferro: “Noi ci stiamo

muovendo verso un progetto di smart roads che prevede un poderoso percorso di

evoluzione tecnologica della rete autostradale che consenta di affrontare le sfide attuali:

l’alimentazione elettrica, il  controllo del traffico, la guida assistita fino a giungere alla

guida autonoma”, ha illustrato Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle.

Per Armando Brunini, Amministratore Delegato SEA, siamo invece di fronte a un

“paradosso e un’occasione persa”. Il paradosso è che “proprio in una fase storica in cui ci si

chiede di accelera per produrre meno CO2, abbiamo meno risorse proprie e siamo

tagliati fuori dagli incentivi”. È invece un’occasione persa il fatto che non siano destinate

risorse a un settore “che ha nel proprio pedigree la capacità di progettazione e di

realizzazione di opere”.

Settori connessi alla mobilità
Intanto molto si sta innovando anche nei settori connessi alla mobilità. Silvia Grandi,

Presidente Copma, ha illustrato un sistema di sanificazione alternativo a quello

tradizionale. “Si basa su detergenti ecosostenibili contenenti spore di probiotici. È stato

sperimentato su trasporti ATM e ha dimostrato di ridurre stabilmente la carica batterica

negli ambienti. Oltre a garantire la sanificazione, contribuisce a prevenire l’antibiotico-

resistenza che rappresenta una priorità di sanità pubblica”, ha detto.
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Home - Economy - Italia Direzione Nord: una grande Milano per rendere la città

accogliente

Italia Direzione Nord: una
grande Milano per rendere
la città accogliente
La rinascita della città di Milano non si è arrestata con Expo, ma la crescita e l’aumento dei

costi rischiano di renderla meno accessibile

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

“Una città unica per la sua intensità. Una metropoli piccola, che ha però al suo interno un

arcipelago di eccellenze che poche altre città possiedono: dalla finanza alla moda, dalla

sanità all’editoria fino al design”. Così Stefano Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente

Triennale Milano descrive Milano nel corso del suo intervento a Italia Direzione Nord –

A True Event, in corso al Palazzo delle Stelline a Milano. Giunto alla diciassettesima

edizione, l’evento è promosso dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione

Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio

di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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La rinascita di Milano
La grande rinascita di Milano, che ha subito un’accelerazione con l’Expo, non sembra

arrestarsi. A dare una misura della sua attrattività, elevatissima nonostante la pandemia e

l’incerto scenario internazionale è Giancarlo Tancredi, Assessore alla Rigenerazione

Urbana Comune di Milano. “Attualmente ci sono 150 progetti urbanistici all’attenzione

del Comune di Milano. Questi progetti cubano qualcosa come 13-14 miliardi di euro nei

prossimi 10 anni”.

Tuttavia, l’altra faccia della città sono i costi degli immobili crescenti e la difficoltà ad

accogliere e trattenere chi in essa ha trovato una dimensione lavorativa e di vita ideale.

Un nuovo modello urbanistico per Milano
“Processi così rapidi non sono semplici da gestire”, dice Tancredi. “Ci siamo ritrovati in

una situazione favorevole, ma potrebbe ripetersi quello che è accaduto in contesti come

Londra, Parigi, Manhattan dove la crescita ha portato all’accentuazione degli  squilibri.

Le soluzioni non sono semplici: né un comune né altri organismi pubblici possono

governare il mercato. Penso però che si possa lavorare sulle regole; i fondi del PNRR

potrebbero essere inoltre utili per valorizzare le periferie e aiutare a rendere Milano

attrattiva e accogliente”, aggiunge.

“È poi necessario che tutti abbiano uno sguardo lungimirante. Già oggi noi del Comune

di Milano e diverse aziende fanno fatica a trovare personale: facciamo attenzione a

questo processo perché potrebbe arricchire pochi e portare a degli effetti di svantaggio

e di graduale impoverimento dell’intera città”.

Una città dove le cose funzionano
È ottimista, invece, Enrico Pazzali, Presidente Fondazione Fiera. “Milano è una città

dove le cose funzionano, dove si è in grado di far accadere le cose.

Ma per cambiare una città, un modello urbanistico, ci vuole tempo: non è un’azione

digitale. È già positivo che a Milano si stia pensando a queste criticità e a come risolvere”.

“Io, che sono minuscolo sviluppatore – prosegue Pazzali – sto programmando la
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costruzione di un polo della conoscenza che formi 1.600 studenti ma allo stesso tempo

sia in grado di ospitarli con un sistema di prezzi calmierati. Come me decine di altri

sviluppatori stanno facendo altrettanto, guidati da un’amministrazione che su questo

tema ha un visione.

Non ci possiamo però aspettare di raccogliere i frutti già domani”.

Il cambio di passo di Milano per Boeri
Per Boeri è l’ora di cambiare passo: “dopo anni a parlare della Grande Milano, ora bisogna

farla”, dice. È giunto il momento che la città “faccia i conti con una dimensione diversa”. Un

passaggio non solo urbanistico ma anche culturale e di autopercezione: “esiste una rete

di comuni dell’hinterland, di quartieri esterni e un sistema di spazi verdi straordinari.

Se uno si sentisse parte di questa città stando a vivere, per esempio, a Rho e si

aggiungesse a questo la costruzione di housing sociale – aggiunge – sarebbe un enorme

passo in avanti, anche dal punto di vista dell’accessibilità”.
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Locatelli: rivedere le norme
sulla disabilità
Italia Direzione Nord, a tu per tu con il ministro per le Disabilità Alessandra Locatelli alla

Fondazione Stelline

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

Nel corso della diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event dal

titolo “Una nuova stagione”  il giornalista Fabio Massa dialogando a tu per tu con

il Ministro per le Disabilità Alessandra Locatelli, ha chiesto a che punto è il settore che

rappresenta e “il Ministro Stefani che mi ha preceduta– ha detto Locatelli- ha fatto un

buon lavoro, il mondo della disabilità dovrebbe però essere un tema trasversale, e questo

me lo auguro per i prossimi anni, in ogni comparto istituzionale”.
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Locatelli sul Rdc
Sul caso della studentessa  allontanata dall’aula dell’Università di Pavia perché stava

consumando un pasto il Ministro ha detto “ogni volta la cosa che mi colpisce di più è che

ancora non si riesce a mostrare sensibilità davanti ad episodi come questo”.

Si potrebbe tagliare qualche sussidio come il reddito di cittadinanza a favore di

politiche a sostegno del comparto della sostenibilità? “Il rdc è in corso di verifica per

capire se è possibile rivedere in questo senso la misura e capire in che modo rendere più

strutturati gli interventi per le persone con disabilità”.

Italia Direzione Nord
Italia Direzione Nord – A True Event è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode

del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Morelli: “Sul nucleare il
governo ha preso un
impegno e non sarà ostativo
in questa direzione”
Il sottosegretario Alessandro Morelli a Italia Direzione Nord: "Ancora una volta

dall’Europa non ci arriva una carezza"

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

Uno spazio di dibattito riservato a “persone che hanno qualcosa da dire” quello di

Direzione Nord, l’evento arrivato alla diciassettesima edizione, in corso fino a stasera in

Corso Magenta,61 al Palazzo delle Stelline. La “nuova stagione” è il titolo dell’evento di

Italia Direzione Nord, promosso dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione

Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione

Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e
altri futuri: il tema del panel
Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e altri futuri, ill tema del panel a cui hanno

preso parte Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con

delega al Cipe; Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore

all’Ambiente Regione Lombardia; Umberto Minopoli, Presidente Associazione Italiana

Nucleare; Alessio Torelli, Chairman & Managing Director Snam4Mobility; Paolo

Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili Carbotermo.

Morelli: “Ancora una volta dall’Europa non ci
arriva una carezza”

Qual è la filosofia che ispirerà il Governo sulla tematica energetica? “Ci basiamo su

quanto lasciato in precedenza e sulle direttive dell’Europa- ha risposto il Sottosegretario

Morelli- , ma è evidente che in questo momento si stanno facendo delle valutazioni legate

al PNRR, stiamo portando avanti anche una cabina di regia che si è già riunita e che tiene

conto di una tecnologia non abbastanza matura per arrivare ad una completa transizione

energetica. E soprattutto si sta valutando quali potranno essere gli investimenti di

sistema.

Sul nucleare il Governo ha preso un impegno e non sarà ostativo in questa

direzione, non è pensabile che in futuro ancora milioni di euro possano essere destinati a

sopperire all’emergenza energetica e all’aumento dei costi. Il sistema oggi è vittima di

questa speculazione e per non fare morire le aziende parte dei fondi vanno a

compensazione di quella speculazione di cui siamo vittime, e ancora una volta

dall’Europa non ci arriva una carezza perché è un tema che ancora divide molto i vari

Paesi europei, si veda la posizione della Francia e quella dell’Olanda.

Bisogna far capire che gli interessi energetici dell’Italia e delle sue imprese sono quelli

dell’Europa”.

Cattaneo: “Ancora una volta dall’Europa non
ci arriva una carezza”
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In che modo si coniugano la ricerca di indipendenza energetica e il rispetto dei tempi

della transizione ecologica? “Preferisco parlare di autonomia energetica- ha detto

Cattaneo-. In Lombardia ridurre del 30% i consumi energetici nei prossimi 10 anni è

uno degli obiettivi del Piano Energia e Clima approvato di recente.

Secondo il documento dovremo spingere sulle rinnovabili, passando da 3,5 milioni di tep

prodotte da energie alternative oggi (il 17% dei consumi finali), per arrivare a superare

il 30% a 5,9 milioni di tonnellate equivalenti di petrolio. Quindi, quasi raddoppiare la

produzione di energia da fonti rinnovabili”.

Bolognini: “Ancora una volta dall’Europa non
ci arriva una carezza”
Cosa si può fare per proteggere gli utenti dalla tempesta energia? “Che la transizione

energetica ci avrebbe messo davanti al problema dei costi era già evidente prima di

questa tempesta in realtà – ha risposto Besseghini- .

In questo anno e mezzo si sono fatte delle cose importanti per smussare i picchi e si sono

definiti degli aspetti importanti anche per tutelare gli utenti in tre modi: la parte più

debole deve essere protetta da situazioni insostenibili, poi bisogna fare in modo che

il sistema tenga e sia meno esposto oltre che puntare sui servizi di ultima istanza, e fare

degli investimenti che diano una prospettiva diversa per raggiungere indipendenza

energetica e transizione ecologica”.

Torelli (Snam): “Snam è impegnata da
qualche anno puntando su scelte di
neutralità carbonica“
“Nel settore dei trasporti – ha aggiunto Torelli- Snam è impegnata da qualche anno

puntando su scelte di neutralità carbonica anche attraverso il biogas, che

opportunamente trasformato può essere impiegato per arrivare a raggiungere gli

obiettivi 2030. In alcuni Paesi che guardano più avanti di noi, ad esempio negli Stati Uniti,

si misura anche l’intensità carbonica delle proprie aziende ”.

Minopoli: “Abbiamo bisogno quindi della piena
capacità delle centrali nucleari”
“Oggi in Europa stiamo fronteggiando una gravissima crisi energetica perché

riusciamo a godere della fornitura di energia elettrica derivante dalle 125 centrali

presenti sul territorio europeo, altrimenti gli effetti della guerra sarebbero molto più

drammatici- ha spiegato Minopoli-. Abbiamo bisogno quindi della piena capacità di queste

centrali”.

Giarda: “Se il 15% dell’energia proviene da
fonte rinnovabile e l’85% dal fossile è evidente
che ancora il divario è troppo ampio”
Le biomasse sono una risposa possibile? “La transizione energetica ha bisogno di due
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step: quello che possiamo fare qui e ora, e quello che faremo- ha detto Giarda-. Se il 15%

dell’energia proviene da fonte rinnovabile e l’85% dal fossile è evidente che ancora

il divario è troppo ampio”.
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Osnato sulle polemiche per
la casa: impossibile un
piano in stile Fanfani
L'intervento del presidente Commissione Finanze della Camera dei Deputati, Marco

Osnato, a Italia Direzione Nord - A True Event

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

“Non c’è possibilità di fare un piano casa come quello di Fanfani e di trovare una

quantità di risorse così cospicue. Il contesto attuale richiede di trovare formule in cui il

pubblico venga affiancato dai privati, garantendo sistemi di premialità a chi opera in

questo abito”. È quanto ha affermato il presidente Commissione Finanze della Camera

dei Deputati, Marco Osnato intervenendo a Italia Direzione Nord – A True Event,

manifestazione arrivata alla diciassettesima edizione in corso al Palazzo delle Stelline a

Milano.
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L’intervento di Osnato
Osnato si è detto favorevole alla possibilità di istituire un sottosegretariato dedicato alla

casa: “Credo che abbia ragione chi chiede che la casa abbia una dignità politica

maggiore rispetto a quella concessa fino ad adesso. Della casa bisogna innamorarsene.

Le politiche della casa non sono un problema ma un’opportunità per poter dare

risposte ai tanti italiani che sono in lista di attesa per avere una sistemazione

dignitosa”, ha aggiunto Osnato.

Che ha rivelato di aver “parlato con il ministro Giorgetti in merito al tema del 110% e su

come continuarlo nell’ambito dell’edilizia sociale. Sappiamo tutti che è più difficile

amministrativamente fare il 110 per una casa popolare; è chiaro che temporalmente

bisogna dare qualche spazio in più al mondo delle case popolari”, ha detto.
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Home - Politics - Regionali Lombardia, Fontana su Majorino e Moratti

Regionali Lombardia,
Fontana su Majorino e
Moratti
Fontana a Direzione Nord: “Majorino ha idee opposte, cercherò di contrastarle. Tra lui e

Moratti chi butterei da una torre? Lascerei al caso"

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

In merito alle elezioni regionali il Presidente Attilio Fontana durante il suo intervento a

Italia Direzione Nord – A True Event, manifestazione arrivata alla diciassettesima

edizione in corso al Palazzo delle Stelline a Milano, parla del suo sfidante del

centrosinistra Pierfrancesco Majorino.
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Fontana su Majorino e Moratti
“Ha delle idee diametralmente opposte alle mie e cercherò di contrastarle” e a chi gli

chiede di scegliere “chi buttare da una Torre” tra la sua ex vice Letizia Moratti, oggi in

campo appoggiata dal Terzo Polo, e Pierfrancesco Majorino, Fontana replica:

“chiuderei gli occhi e lascerei scegliere al caso”.

Le sue priorità dovesse essere rieletto sono

“Proseguire nella visione di ampio respiro che stiamo cercando di avere nelle aree

interne e nella riforma sanitaria, che ha bisogno di collaborazione da parte del governo

centrale: ci servono garanzie e impegni per i finanziamenti e sull’ampliamento

dell’organico di medici e infermieri. Alcuni nostri territori hanno una concorrenza con la

Svizzera, per evitare che alcuni medici, infermieri e imprenditori superino i confini.

Basterebbe che in alcune professioni ci fossero delle defiscalizzazioni”.

Autonomia? Non esiste contrapposizione
Nord/Sud
Il Presidente torna anche a parlare di autonomia “Non sta né in cielo né in terra questa

netta contrapposizione Nord/Sud sull’autonomia, anzi, ritengo che sia pericolosa questa

contrapposizione che alcuni governatori del Sud vogliono proporre. L’autonomia è

prevista dalla Costituzione e quindi deve essere rispettata”.

“C’è stata una votazione del popolo lombardo e di quello veneto che chiedono di

poter attivare questa parte della Costituzione” prosegue Fontana, che aggiunge

“Purtroppo questo è il modo di fare politica in Italia dove si cerca sempre di

strumentalizzare tutto per avere un po’ di visibilità e credibilità, per tirare qualche

voto, prescindendo dal fatto che quella dell‘autonomia è una scelta utile a tutto il

territorio.

A rimetterci sono solo quelli che non vogliono amministrare bene, quelli che non vogliono

correre la sfida della responsabilità”.

I cittadini lombardi costano meno allo Stato
In merito all’opposizione netta del governatore campano Vincenzo De Luca, Fontana

precisa: “Prima era d’accordo poi ha cambiato idea. Erano state fatte delle richieste

precise anche da parte sua. Si può cambiare idea ma è il motivo che mi lascia perplesso

perché l’autonomia come la sta impostando il ministro Calderoli non va a toccare

l’unità del Paese e a toccare i diritti di nessuno, permette solo alle amministrazioni che

lavorano meglio di essere più efficienti e di risparmiare soldi”.

Il governatore lombardo risponde poi ad alcune critiche nel merito sull’autonomia

sollevate da altre forze politiche: “Ci dicono che non ci sono i Lep ma io dico,

facciamoli: è dal 2009 che li stiamo aspettando. Noi siamo la Regione che in Italia

costa meno di tutte le altre.
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Il rapporto tra Fontana e Moratti
“Un cittadino Lombardo  costa 2.300 euro all’anno, contro una media italiana di 3.600

euro”.  Prosegue il Governatore Fontata: “Noi quindi non abbiamo nessuna

preoccupazione, li facciano i Lep”.

Con il premier Giorgia Meloni “mi trovo bene. Nelle poche interlocuzioni che ho

avuto mi sembra una persona estremamente determinata che persegue le sue idee senza

fermarsi. Mi sembra che questa sia la strada giusta che ha intrapreso anche tutto il

governo”.

Politics

Manager d'Italia

True Blabla

LEGGI ANCHE:

Morto Giuseppe Bono, il“signore delle navi” italiane,decano delle impresepubbliche

Vicepresidenze, capigruppoe correnti: quante sono leopposizioni?

3 / 3

TRUE-NEWS.IT
Pagina

Foglio

21-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 223



Home - Politics - Rixi: “Ponte sullo stretto rilancerà industria edile italiana”

Rixi: “Ponte sullo stretto
rilancerà industria edile
italiana”
Il viceministro Rixi a IDN: "Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo l’industria italiana a

livello mondiale nel settore edile"

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

“Il Ponte sullo Stretto lancerebbe di nuovo l’industria italiana a livello mondiale

nel settore edile dove siamo stati per tanti decenni leader e dove purtroppo

iniziamo a perdere terreno”. È quanto ha detto il Viceministro delle infrastrutture e

della mobilità sostenibili Edoardo Rixi a margine di Italia Direzione Nord – A True

Event, in corso al Palazzo delle Stelline a Milano.
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Rixi: “C’è bisogno di un treno moderno che
abbia più locomotori”

“Credo che il Ponte sullo Stretto sia una grande sfida e un grande Paese deve accettare

una grande sfida”, ha aggiunto. “Purtroppo, quando sono stati fermati i cantieri credo sia

stato un grande errore perché ha bloccato lo sviluppo del Mezzogiorno soprattutto

delle reti infrastrutturali. Ormai il nostro Paese non è in grado di andare con un treno

tirato solo da un paio di locomotive che sono il Nord-Est e il Nord-Ovest.

C’è bisogno di un treno moderno che abbia più locomotori. Bisogna inizia a fare in modo

che anche quelle Regioni che per tanti anni hanno faticato possano diventare appetibili

agli investimenti e per questo hanno necessità di infrastrutturazioni importanti”.

Investimenti anche per il porto di Gioia Tauro
A tal proposito, Rixi, ha anticipato che sono previsti investimenti anche per il porto di

Gioia Tauro: “È evidente che quello scalo può generare un indotto soprattutto in

aree che oggi hanno importanti difficoltà dal punto di vista industriale, se saprà

avere un accessibilità sia ferroviaria sia stradale e soprattutto se sarà sinergico rispetto

alle altre realtà del Paese”, ha concluso.
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Home - Politics - Scuola: Valditara, istruzione tecnico-professionale deve essere

percorso di serie A

Scuola: Valditara, istruzione
tecnico-professionale deve
essere percorso di serie A
Valditara a IDN: "“Il 45% delle richieste lavorative delle imprese è disatteso perché

mancano le qualifiche adeguate"

Pubblicato il 21 Novembre 2022 - Aggiornato il 21 Novembre 2022 alle 12:11 di Redazione

“Serve che l’istruzione tecnico-professionale sia un percorso formativo di serie A e non di

serie B come è stato spesso considerato”. Lo ha detto il Ministro dell’Istruzione e del

Merito, Giuseppe Valditara, intervenuto a “Italia Direzione Nord – A True Event” in

corso al Palazzo delle Stelline. “Il 45% delle richieste lavorative delle imprese è

disatteso perché mancano le qualifiche adeguate che corrispondono a un milione e

200 mila posti di lavoro: la sfida è che quei posti vengano occupati”.
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Stefano Boeri a Italia
Direzione Nord: “San Siro è
troppo vicino a residenze.
E’ un problema”
Stefano Boeri è intervenuto a Italia Direzione Nord sulla questione San Siro: "Ha il

problema di essere troppo vicino alle residenze"

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

“Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto lo stadio, che andrà comunque rimesso a

posto, si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo me più intelligente di quella

scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo scelte che hanno messo lo stadio

troppo vicino alle residenze. Questo per me è un problema”. Lo ha dichiarato Stefano

Boeri, architetto, presidente di Triennale intervenendo alla diciassettesima

edizione Italia Direzione Nord in corso presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta

61 a Milano, dal titolo “Una nuova stagione”.
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I problemi di San Siro secondo Boeri
“Il progetto (di Stadio Bosco, ndr) l’avevo presentato soprattutto per dire che si può fare di

meglio usando il progetto vincitore– ha proseguito Boeri-. Chiaramente è una gara, quindi

il vincitore va rispettato”  ha aggiunto in merito al suo progetto che ha perso la gara. “Che

poi ci sia un problema complessivo di ripensamento su quell’area, ricordiamoci che piazzale

Axum di fatto oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre zone di

Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est, la

zona con il sistema dell’ippodromo e delle aree verdi a ovest”.

Insomma “È  una zona piena di risorse potenziali, intervenire su piazzale Axum significa

guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto”.
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Home - Altro - Tetto all’energia, 180€ MWh: l’annuncio del ministro Pichetto Fratin a

Italia Direzione Nord

Tetto all’energia, 180€
MWh: l’annuncio del
ministro Pichetto Fratin a
Italia Direzione Nord
Gilberto Pichetto Fratin a IDN: “L’Italia da sola non è in grado di approvvigionarsi con le

proprie risorse"

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

“Le preoccupazioni sul fronte dell’energia sono forti, perché meno  forniture russe

significa che noi dobbiamo ricostituire tutte le riserve di stoccaggi durante l’estate e

naturalmente essere pronti per il prossimo inverno. Nella giornata di oggi presenterò  in

Consiglio dei ministri una proposta per la previsione di un tetto al prezzo della

produzione delle rinnovabili , un valore congruo per evitare eccessivi sbalzi legati

anche a speculazioni,  180€ al Megawattora”.
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Gilberto Pichetto Fratin: “L’Italia da sola non è
in grado di approvvigionarsi con le proprie
risorse”

 Lo ha dichiarato Gilberto Pichetto Fratin, Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza

Energetica nel corso della diciassettesima edizione di Italia di Direzione Nord – A True

Event, l’evento promosso dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline

e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom, in corso oggi a Milano presso

Fondazione Stelline.  “L’Italia da sola non è in grado di approvvigionarsi con le

proprie risorse- ha proseguito il Ministro-,  noi siamo un Paese che solo di gas consuma

circa 76 miliardi di metri cubi.

Il prelievo nazionale finora è stato di circa 3 miliardi di metri cubi, quindi facciamo leva

su accordi internazionali con Algeria e Paesi del Medio Oriente”.

Pichetto Fratin: “Per  le famiglie bisogna
intervenire sulle bollette”
Ma bisogna mettere un tetto al prezzo dell’energia da fonti rinnovabili, da fonti che

naturalmente non hanno un onere eccessivo di costo alla produzione. Quindi in questo

momento si tratta di affrontare l’emergenza e fare i primi passi per la manovra finanziaria.

Sui temi del gas e dell’energia, la prima preoccupazione è l’effetto sulle famiglie e sulle

imprese. Naturalmente la questione gas, che significa non solo reperirlo, ma anche

fornirlo al sistema ad un prezzo che sia minimamente calmierato. Come abbiamo

intenzione di intervenire? Per  le famiglie bisogna intervenire sulle bollette- ha aggiunto

Pichetto Fratin-,   per le imprese bisogna calmierare i prezzi e prevedere un price cap. A

livello nazionale intanto stiamo lavorando sull’approvvigionamento”.

Sulla questione Piombino: “È un sacrificio immediato con l’impegno di non farlo durare

più di due/tre anni, ma è essenziale per l’Italia, perché se non abbiamo i 5 miliardi di metri

cubi di rigassificazione di Piombino non facciamo il prossimo  inverno”.
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Cop27, Pichetto Fratin: “Meno soddisfacenti
sono stati i risultati ottenuti sul fronte
cruciale delle azioni di mitigazione“
Sulla partecipazione dell’Italia alla Cop27 : “Dopo negoziati lunghi e difficili, il

risultato più evidente è la creazione di un fondo per sostenere i Paesi più

vulnerabili per affrontare le perdite e i danni conseguenti al verificarsi di eventi climatici

estremi- ha detto il Ministro-.

Meno soddisfacenti sono stati i risultati ottenuti sul fronte cruciale delle azioni di

mitigazione, dove si è probabilmente persa un’occasione importante per incrementare

l’ambizione nel campo delle politiche di mitigazione. Gli stessi rappresentanti dei

piccoli Paesi insulari ci hanno affiancato nel sostenere che ad adeguate politiche di

sostegno per affrontare perdite e danni va confermata, ed anzi potenziata, l’azione per

ridurre le emissioni e mantenere vivo l’obiettivo di 1,5 gradi di massimo

innalzamento della temperatura.

Se la comunità internazionale non sarà in grado di mantenere i propri obiettivi in materia

di mitigazione, oltretutto fortemente sostenuti dalla scienza, non saranno certo le

politiche finanziarie a sostegno dei Paesi più vulnerabili a risolvere la sfida che devono

affrontare”.
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Home - Politics - Un tetto per tutti: la politica alle prese con la sfida abitativa

Un tetto per tutti: la politica
alle prese con la sfida
abitativa
La difficoltà di accedere a un’abitazione è un problema per sempre più persone. Il tema

della casa al centro di Italia Direzione Nord

Pubblicato il 21 Novembre 2022 di Redazione

Non è più un tema che riguarda i soggetti fragili ma una priorità che tocca fasce sempre

più ampie della popolazione: lavoratori con redditi medio-bassi, giovani, famiglie

con membri fragili, fino a sfiorare la classe media. Specie nelle grandi città e ancor più a

Milano. Il tema della casa, come bisogno dei cittadini ma anche come strumento per

alimentare la catena del valore della città è stato uno dei temi al centro di Italia Direzione

Nord – A True Event, in corso al Palazzo delle Stelline a Milano.
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Giunto alla diciassettesima edizione, l’evento è promosso dall’Associazione Amici delle

Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e

gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

La sfida per la casa di Regione Lombardia
Un dibattito partito dall’attualità e dal tema spinoso del caro energia, che rischia di avere

effetti devastanti in chi vive in case popolari. “Come Regione Lombardia, utilizzando

contributi straordinari e il contributo di solidarietà siamo riusciti a scongiurare i rincari per il

2022 e per il 2023, quindi possiamo dire che per questi due anni non ci sarà nessun rincaro

per i cittadini”, ha detto Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione

Lombardia.

“Ci siamo assunti questa responsabilità e  sono felice che questi rincari saranno a carico di

Regione Lombardia e delle Aler”.

Contingenze a parte, quello della casa è un tema di lungo periodo alla ricerca di risorse e

di nuovi modelli. “Credo che abbia ragione chi chiede che la casa abbia una dignità politica

maggiore rispetto a quella concessa fino ad adesso”, ha affermato il presidente della

Commissione Finanze della Camera dei Deputati, Marco Osnato.

Tuttavia “non c’è possibilità di fare un piano casa come quello di Fanfani e di trovare una

quantità di risorse così cospicue. Il contesto attuale richiede di trovare formule in cui il

pubblico venga affiancato dai privati, garantendo sistemi di premialità a chi opera in questo

abito”.

Il piano Quartieri e Case del Comune di Milano
“Nonostante siamo ormai in campagna elettorale, credo che il tema della casa sia uno di quelli

che dovrebbero unire”, ha aggiunto l’Assessore alla Casa e Piano Quartieri del Comune di

Milano Pierfrancesco Maran che ha sottolineato, però, alcune contraddizioni: per

esempio, nonostante il fabbisogno crescente di abitazioni, “viene venduto patrimonio di

enti e fondazioni per essere valorizzato con inquilini dentro che poi vengono cacciati”, oppure

“è possibile che la casa pubblica non abbia diritto al 50% per le ristrutturazione?”, si è

chiesto.
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Il problema non riguarda solo Milano, ma tutto il territorio nazionale. “Parliamo

complessivamente di 1 milione alloggi e un ‘patrimonio umano’ di 3,5 milioni di inquilini, con

una richiesta di 200 mila nuovi alloggi che è in costante crescita”, ha illustrato Angelo Sala,

Presidente Aler Milano, che ha annunciato per marzo il gli stati generali della casa a

Roma.

La necessità di un coordinamento
Per Simone Dragone, Presidente MM, servono soluzioni su più livelli.

“Che ci sia un coordinamento più deciso a livello nazionale è buona cosa. Ma servono anche

una programmazione di lungo termine e una segmentazione delle fasce interessate alle

diverse tipologie di patrimonio”.

A tal proposito, ricorda Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo Sgr, non

bisogna dimenticare il problema a monte: “il 60% di chi vive in affitto lo fa perché non può

comprare casa, circa un terzo di esse teme di non potersi permettere di pagare canone”.

Per la gran parte di queste famiglie il possesso di un immobile è impensabile. Per questo, dice,

“bisogna fare edilizia residenziale sociale, pubblica, libera e portare i servizi. Non stiamo più

parlando dell’esigenza primaria di un tetto sulla testa, ma di un’esigenza altrettanto primaria

di creare relazioni tra le persone”, ha aggiunto Carlozzo che invita a incentivare gli

investimenti sulla casa in locazione.

Le ricadute sociali del problema casa
“Apprezzo tantissimo questo approccio che non si pone come obiettivo il massimo profitto ma

vuole utilizzare il profitto per generare ricadute sociali”, ha aggiunto Fabio Cambiaghi,

Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa.

“È la stessa idea che abbiamo noi delle cooperative. Oggi nessun può permettersi di andar da

solo. Ancor più in questo settore”.
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L'architetto Boeri: "Il nuovo stadio San Siro?
Troppo vicino alle residenze"

  vedi letture  condividi   tweet 

OGGI ALLE 21:00 SERIE A

di IVAN CARDIA  @IVANFCARDIA

"Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze. Per me, è questo il problema". Parola di

Stefano Boeri, tra i principali architetti italiani, a margine dell'evento Italia Direzione Nord:

"Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto

- riporta calcioefinanza.it - si riesce a mettere lo stadio in una posizione secondo me più

intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che hanno

messo lo stadio troppo vicino alle residenze. Questo per me è un problema. Ricordiamoci che

piazzale Axum, di fatto, oggi è un enorme vuoto, una voragine, un elemento che separa tre zone

di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a sud, la zona più ricca a nord e a est e la

zona con il sistema dell’ippodromo e delle aree verdi a ovest. È un’area piena di risorse

potenziali, intervenire su piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è

fatto".
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Governo, una manovra da 32 miliardi. In
Cdm ache decreto su Iva e accise
carburanti
Il Consiglio dei ministri è convocato questa sera alle ore 20.30, a Palazzo Chigi, per
l'esame  della legge di Bilancio e della direttiva Euratom. 

 L'ordine del giorno del Consiglio dei ministri è stato integrato dal decreto legge: Misure
urgenti in materia di accise e IVA sui carburanti e di sostegno agli enti territoriali e ai
territori delle Marche colpiti da eccezionali eventi metereologici ﴾Presidenza ‐
Economia e Finanze﴿. Lo comunica Palazzo Chigi.

Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul tavolo del Consiglio
dei ministri anche un decreto fiscale collegato: secondo quanto si apprende nelle ultime
ore sarebbe prevalso l'orientamento di replicare lo schema classico della manovra, con le
misure fiscali ‐ che portano anche copertura alla legge di bilancio ‐ contenute in un
decreto ad hoc.

Intanto il vicepremier e ministro delle infrastrutture Matteo Salvini, secondo quanto si
apprende, è stato questa mattina al Ministero dell'economia per incontrare il ministro
Giancarlo Giorgetti con cui si è intrattenuto per oltre un'ora per fare il punto sulla manovra
che sarà stasera al vaglio del consiglio dei ministri.

Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre‐consiglio. Tra le ipotesi allo
studio l'azzeramento dell'Iva su pane, pasta e latte. Sulle pensioni si lavora a quota
41+62. Si va verso il taglio del cuneo fiscale fino 3 punti per i redditi più bassi. Sulla flat
tax aumento della soglia fino a 85 mila euro per gli autonomi. Palazzo Chigi frena su una
proposta della Lega per un 'bonus matrimonio'. 

ISTRUZIONE ‐ Nella manovra "io conto" che ci siano i soldi per l'aumento dei contratti
dei docenti "e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove". Lo ha detto il ministro
dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, a margine dell'evento 'Direzione Nord' al
Palazzo delle Stelline di Milano. "La coperta è molto corta ‐ ha concluso ‐ nel contratto
abbiamo detto che servono, per il 2023, 300 milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci
dovessero essere, nel contratto c'è scritto che si prenderanno dal fondo destinato alla
valorizzazione professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse
aggiuntive".

FISCO ‐ Sul cuneo fiscale si va verso una replica del taglio di 2 punti per i redditi fino a
35mila euro, mentre il taglio sarà incrementato di un altro punto, fino a 3 punti, per le
fasce più fragili, quelle con un reddito inferiore a 20mila euro. E' questa, secondo quanto
si apprende da fonti governative, la misura allo studio per la manovra. Sulla flat tax,
invece, resterebbe confermato l'aumento della soglia ﴾da 65 a 85mila euro﴿ per autonomi
e partite Iva, mentre sembra perdere quota l'ipotesi di introdurre anche una flat tax
incrementale.

AGEVOLAZIONI FISCALI ‐Ci sarebbe anche la razionalizzazione delle tax expenditures
tra le misure allo studio del governo in vista della legge di bilancio. Stando ad una bozza
dell'articolato ancora in discussione, la riorganizzazione delle agevolazioni fiscali
dovrebbe comparire in particolare tra le norme del decreto fiscale collegato. Nei giorni
scorsi alcune indiscrezioni avevano ipotizzato una revisione del decalage che attualmente
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riduce il valore di alcuni sconti fiscali al crescere del reddito. Si era quindi parlato di una
riduzione di queste soglie che farebbe scattare le riduzioni a partire da 60mila euro
fino all'azzeramento a 120mila euro.

BONUS EDILIZI ‐ C'è una nuova razionalizzazione dei bonus edilizi tra le misure allo
studio del governo in vista dell'esame questa sera della legge di bilancio. La misura
dovrebbe essere inserita nel decreto fiscale collegato e seguirebbe l'intervento sul
Superbonus già inserito nel dl Aiuti quater. Proprio il dl pubblicato il Gazzetta la
scorsa settimana ha ridotto il 110% al 90% ﴾con alcune eccezioni﴿ e ha tentato di
trovare una soluzione al problema dei crediti incagliati. Ance e Abi starebbero tuttavia
ancora trattando con il governo per una norma più risolutiva ‐sfruttando gli F24‐ che
potrebbe quindi essere inserita in questa sede.

SUGAR TAX E PLASTIC TAX ‐Si va verso un nuovo rinvio dell'entrata in vigore di sugar e
plastic tax: secondo quanto si apprende la manovra, che in serata sarà sul tavolo del
Consiglio dei ministri dovrebbe contenere la sospensione della misura anche per tutto il
2023. La norma, di fatto, dalla sua introduzione non è mai stata applicata.

CRIPTOATTIVITA'‐ Ci sarebbe anche la tassazione delle plusvalenze derivanti dalle
cripto‐attività tra le misure allo studio del governo in vista della legge di bilancio. La
norma figura in una bozza dell'articolato ancora in discussione, che prevede anche la
regolarizzazione delle cripto‐attività. Quando si parla di cripto‐attività ci si riferisce alle
cosiddette valute virtuali, considerati beni speculativi, tra cui figurano anche i bitcoin.
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Sgarbi all'attacco sullo stadio di San Siro:
"Difenderò Milano dalle aggressioni del
sindaco Sala. E indicherò un nuovo
sovrintendente"
San Siro e l'Arengario, fermi tutti. Vittorio Sgarbi è come sempre scatenato: il
sottosegretario alla Cultura ‐ intervenendo in streaming all'evento "Direzione Nord" a
Palazzo delle Stelline ‐ parla di tutto e su tutto promette interventi.

Parla di San Siro, e del progetto del nuovo stadio. "Ho in mente di difendere Milano da
aggressioni come quelle del sindaco che ritiene, non si capisce in nome di quale principio,
che il Meazza debba essere abbattutto: non riesco a capire. E così ho richiamato al
rispetto della legge e ho chiesto ai funzionari di individuare un vincolo", dice Sgarbi, che
già nelle scorse settimane aveva polemizzato con il sindaco Beppe Sala richiamando a un
vincolo architettonico che in realtà non c'è."Pensare che due presidenti di squadre, uno
cinese e uno americano, vogliano far distruggere San Siro mi sembra qualcosa di
inacettabile ‐ conclude ‐. Quel monumento rimarrà".

Ma non solo. Il sottosegretario attacca anche su un altro progetto della città: "Collegare
l'Arengario del Museo del Novecento attraverso una passerella volante non so a chi sia
venuto in mente", dice riferendosi alla passerella trasparente a venti metri di altezza che
unirà i due edifici. E aggiunge: "Aspetto di indicare un nuovo sovrintendente di Milano che
risponda a principi di rispetto delle regole che non impongo io ma che sono scritti".
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Valditara: 'Lavori socialmente utili per gli
alunni violenti'
Lavori socialmente utili per gli alunni violenti in classe, un piano per i giovani che non
lavorano e non studiano ‐ oltre 3 milioni tra i 15 e i 34 anni, concentrati principalmente
al sud ‐ aumenti per gli insegnanti da prevedere già nella prossima legge di Bilancio. Il
ministro dell'Istruzione, Giuseppe Valditara, intervenuto stamane a Direzione Nord',
l'evento organizzato al Palazzo delle Stelline di Milano, ha delineato le linee dei suoi
prossimi interventi.

Contro gli episodi di violenza in classe serve trovare una soluzione "anche prevedendo
forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di
rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i lavori socialmente
utili", ha detto, aggiungendo che nella manovra conta che ci siano i soldi per l'aumento
dei contratti dei docenti "e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove". Sui 'neet',
"lancerò una proposta nei prossimi aggiorni affinché questi ragazzi assolvano
quantomeno a un obbligo formativo. Non possiamo accettare che centinaia di migliaia di
giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società".

Critico Francesco Sinopoli, che guida la Flc Cgil per il quale "appare evidente la visione
arcaica e paternalistica" delle affermazioni del ministro. Per Mario Rusconi, presidente
dei presidi di Anp Roma, l'idea dei lavori socialmente utili non è affatto nuova. "Lo
Statuto degli studenti, in vigore sia per le scuole medie sia per le superiori da oltre un
decennio ‐ spiega ‐ prevede una serie di sanzioni verso quegli studenti che commettano
atti indisciplinati, forme di violenza o procurino danni alla scuola". E racconta di come da
dirigente scolastico previde, come punizione ad un ragazzo che aveva devastato la porta
della sua classe, di doverla riparare mentre un altro autore di uno scherzo macabro ad un
compagno in gita scolastica, dovette servire alla mensa della Caritas per una settimana.
"Rimane però insoluta la questione dell'individuazione di chi occupa una scuola, non
potendo accedere noi presidi ed i professori nei locali occupati. In diversi casi ‐ sottolinea
Rusconi, che ricorda come lo scorso anno le occupazioni di 50 istituti nella capitale hanno
comportato una spesa per danni pari a 500 mila euro ‐ la denuncia obbligatoria alle
forze dell'ordine da parte dei dirigenti scolastici non ha ottenuto lo sgombero delle
scuole, pur essendo stato richiesto. Il ministro dovrebbe intervenire su questo problema".

D'accordo sono invece i presidi sulla proposta che riguarda i neet: "è un problema
importante quello dei ragazzi che non studiano e non lavorano e il sistema scolastico
deve trovare una strada per loro, che sia studio o lavoro. La difficoltà è trovare il modo, la
scuola dovrà percorrere strade più flessibili", ragiona Cristina Costarelli a capo dei
presidi del Lazio di Anp. Gli studenti trovano "positivo che il ministro Valditara si ponga
tema dei Neet" mentre relativamente ai lavori socialmente utili ricordano che "le sanzioni
disciplinari devono essere sempre formative e educativamente utili alla crescita dello
studente". Anna Ascani ﴾Pd﴿ ricorda al ministro che "la scuola non è un tribunale e non
deve comminare agli studenti 'pene alternative', è il luogo dell'educazione, lasci perdere
certe colossali stupidaggini". Sul fronte universitario, infine, il ministro Anna Maria
Bernini, intervenuta oggi a Bergamo, è per un "passaggio verso offerte didattiche meno
rigide. Credo profondamente che la flessibilità sia una risorsa. Il verticalismo delle
proposte accademiche è stato pensato per costruire professionalità in un mondo più
settorializzato, ma adesso abbiamo bisogno di un cambiamento, di interconnessioni".
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Politica Regione

Autonomia regionale, Fontana:
“Non esiste contrapposizione Nord
e Sud”

VARESE, 21 novembre 2022-Non sta né in cielo né in terra questa

contrapposizione tra Nord e Sud sull’autonomia. L’autonomia è prevista dalla

Costituzione e quindi deve essere rispettata”. Lo ha detto il Presidente della Regione

Lombardia, Attilio Fontana, durante il suo intervento a ‘Italia Direzione Nord –

A True Event’, manifestazione arrivata alla diciassettesima edizione in corso al

Palazzo delle Stelline a Milano.

“C’è stato un referendum e il popolo lombardo e veneto hanno chiesto di poter

‘attivare’ questa parte della Costituzione” ha proseguito Attilio Fontana, che ha

aggiunto: “Purtroppo in Italia si cerca sempre di strumentalizzare tutto per avere un

po’ di visibilità, per guadagnare qualche voto, prescindendo dal fatto che quella

dell’autonomia è una scelta utile all’intero territorio nazionale. A rimetterci sono solo
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quelli che non vogliono amministrare bene, chi non vuole correre la sfida della

responsabilità”.

In merito all’opposizione netta del governatore della Campania, Vincenzo De Luca, il

presidente Fontana ha precisato: “Prima era d’accordo, poi ha cambiato idea.

Erano state fatte delle richieste precise anche da parte sua. A lui voglio ricordare che

l’autonomia, come la sta impostando il ministro Calderoli, non va a toccare l’unità del

Paese o i diritti di nessuno. Permette solo alle amministrazioni che lavorano meglio di

essere più efficienti e di risparmiare soldi”.

In merito alle elezioni regionali il Presidente Fontana parla del suo sfidante del

centrosinistra Pierfrancesco Majorino: “Ha delle idee diametralmente opposte alle

mie e cercherò di contrastarle” e a chi gli chiede di scegliere “chi buttare da una Torre”

tra la sua ex vice Letizia Moratti, oggi in campo appoggiata dal Terzo Polo, e

Pierfrancesco Majorino, Fontana replica: “chiuderei gli occhi e lascerei scegliere al

caso”. Le sue priorità dovesse essere rieletto sono

“Proseguire nella visione di ampio respiro che stiamo cercando di avere nelle aree

interne e nella riforma sanitaria, che ha bisogno di collaborazione da parte del governo

centrale: ci servono garanzie e impegni per i finanziamenti e sull’ampliamento

dell’organico di medici e infermieri. Alcuni nostri territori hanno una concorrenza con la

Svizzera, per evitare che alcuni medici, infermieri e imprenditori superino i confini.

Basterebbe che in alcune professioni ci fossero delle defiscalizzazioni”.
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Questione San Siro, interviene
Stefano Boeri : “Stadio troppo
vicino a residenze é un problema”

MILANO, 21 novembre 2022-“Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto lo

stadio, che andrà comunque rimesso a posto, si riesce a mettere lo stadio in una

posizione secondo me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che

sono in qualche modo scelte che hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze.

Questo per me è un problema”. Lo ha dichiarato Stefano Boeri, architetto, presidente

di Triennale intervenendo alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord in corso

presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61 a Milano, dal titolo “Una nuova

stagione”.

“Il progetto (di Stadio Bosco, ndr) l’avevo presentato soprattutto per dire che si può

fare di meglio usando il progetto vincitore– ha proseguito Boeri-. Chiaramente è una

gara, quindi il vincitore va rispettato”  ha aggiunto in merito al suo progetto che ha
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Articolo precedente

Elezioni Regionali in Lombardia: modificata
la legge elettorale. Ecco come si voterà

perso la gara. “Che poi ci sia un problema complessivo di ripensamento su quell’area,

ricordiamoci che piazzale Axum di fatto oggi è un enorme vuoto, una voragine, un

elemento che separa tre zone di Milano molto diverse: la zona dei quartieri popolari a

sud, la zona più ricca a nord e a est, la zona con il sistema dell’ippodromo e delle

aree verdi a ovest”. Insomma “È  una zona piena di risorse potenziali, intervenire su

piazzale Axum significa guardare tutte queste cose e a volte non lo si è fatto”.
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ITALIA, MILANO, POLITICA, SCUOLABY REDAZIONE VALLE OLONA ON 21 NOVEMBRE 2022

Giuseppe Valditara istruzione milano Scuola

SHARE.       

REDAZIONE VALLE OLONA

Giuseppe Valditara

Scuola: Valditara, istruzione tecnico-professionale deve essere di serie A

“Serve che l’istruzione tecnico-professionale sia un percorso formativo di serie A e non di serie B come è stato

spesso considerato”.

Lo dichiara il Ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, intervenuto a “Italia Direzione Nord – A

True Event” in corso al Palazzo delle Stelline.

“Il 45% delle richieste lavorative delle imprese è disatteso perché mancano le qualifiche adeguate. Esse

corrispondono a un milione e 200 mila posti di lavoro: la sfida è che quei posti vengano occupati”. Conclude il

Ministro l’intervento sulla qualità dell’istruzione tecnico-professionale.

A breve una proposta per i “neet”

Sui “neet”, giovani che non studiano né lavorano né ricevono formazione, il ministro Valditara lancerà “una

proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano quantomeno a un obbligo formativo. Non

possiamo accettare che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle delle famiglie e della società. Questo è

uno dei drammi più gravi che riguardano la gioventù, ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che galleggiano.

Noi lì dovremo intervenire”.

Monitoraggio dell’edilizia scolastica

“Stiamo facendo un grande monitoraggio a livello nazionale, perché siamo pienamente convinti che le tragedie

del passato non debbano più ripetersi. Voglio che questo tema, molto scottante e decisivo non solo per gli

insegnanti ma anche per i ragazzi, sia affrontato con grande decisione”. Conclude il ministro dell’Istruzione e del

Merito.
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Attualità Cronaca Cultura Economia Lavoro Politica Spettacoli Sport

Area B, Morelli: "Governo prenda posizione
contro scelte ideologiche Sala"

 1' di lettura  21/11/2022 - "Tutti pensiamo ad aria

migliore, ma non ci possono smenare aziende e

famiglie" 

POLITICA (Milano). "L'auspicio è che questo

governo, con grande pragmatismo, prenda atto di

una situazione causata da scelte ideologiche del

sindaco Sala e della sinistra per raddrizzare

questa via". Lo ha detto il sottosegretario di Stato

alla Presidenza del Consiglio, Alessandro Morelli, parlando dell'Area B di Milano a margine del

convegno 'Direzione Nord' a Palazzo delle Stelline. "E' evidente che tutti quanti pensiamo ad avere un

ambiente e un'aria migliori, ma non ci possono smenare le aziende e le famiglie che oggi sono in

maggiori difficoltà", ha aggiunto. (Alessandro Boldrini/alanews)

Spingi su        da AlaNews
www.newsby.it
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San Siro, Boeri: "Nel progetto vincitore lo
stadio è troppo vicino alle case"

 1' di lettura  21/11/2022 - L'architetto: "Intervenire

su piazza Axum, è zona piena di risorse" 

(Milano). "Spostando il tunnel Patrcolo, che passa

sotto lo stadio e che andrà comunque rimesso a

posto,  s i  r iesce a mettere lo stadio in una

posizione secondo me più intelligente di quella

scelta dai progetti vincitori", ovvero "troppo vicino

alle residenze e questo per me è un problema". Lo

ha detto l'architetto Stefano Boeri, presidente di Triennale Milano, parlando del suo progetto 'Stadio

Bosco' per il rifacimento di San Siro, a margine del convegno 'Direzione Nord' in corso a Palazzo delle

Stelline. "Il progetto l'avevo presentato soprattutto per dire che si può fare di meglio usando il progetto

vincitore. Chiaramente è una gara, quindi il vincitore va rispettato", ha aggiunto. (Alessandro

Boldrini/alanews)

Spingi su        da AlaNews
www.newsby.it
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Il ministro dell’Istruzione propone
di mandare gli alunni violenti ai
lavori socialmente utili

AGI – Lavori socialmente utili per quegli studenti che in classe hanno atteggiamenti violenti.

È un’ipotesi cui sta pensando il ministro dell’istruzione Giuseppe Valditara, intervenuto al

convegno Direzione Nord. Occorre trovare una soluzione agli episodi di violenza in classe “anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno

capacità di rispettare le regole – detto il ministro – una cosa che mi è sempre parsa molto utile,

sono i lavori socialmente utili“.

“Dobbiamo ridare autorevolezza ai docenti, rispetto verso i docenti, gli studenti e i beni pubblici

– ha aggiunto – C’è anche il tema dei docenti che devono essere sempre consapevoli del ruolo

che hanno e che passa anche da un aumento del livello retributivo”.

21 Novembre 2022

SERVE UNA SOLUZIONE PER
CONTRASTARE GLI EPISODI DI

#VIOLENZA IN #CLASSE,
PREVEDENDO DELLE SANZIONI NEI
CONFRONTI DEGLI #STUDENTI CHE
NON RISPETTANO LE #REGOLE: UNA

COSA CHE MI È SEMPRE PARSA
MOLTO VALIDA SONO I #LAVORI

SOCIALMENTE UTILI. L’HO DETTO
OGGI A “ITALIA‑DIREZIONE NORD”.
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Articolo precedente

De Pau ha ucciso tre donne e poi ha avuto un
incidente d’auto

Per trovare delle soluzioni al problema della violenza in classe si sta lavorando all’istituzione di

“un tavolo” che prenda in considerazione sia la didattica personalizzata, lo psicologo, sanzioni

più efficaci, o la chiamata alla responsabilità dei docenti, famiglie e ragazzi.

Sui Neet, giovani che non frequentano una scuola, nè ricevono formazione, il ministro ha

anticipato che lancerà “una proposta nei prossimi giorni affinché questi ragazzi assolvano

quantomeno a un obbligo formativo”.

“Non possiamo accettare – ha aggiunto – che centinaia di migliaia di giovani vivano alle spalle

delle famiglie e della società. Questo è uno dei drammi più gravi che riguardano la nostra

gioventù: ragazzi che non hanno la voglia di vivere e che galleggiano. Noi è lì che dovremo

intervenire”.

 

Fonte : Agi

— GIUSEPPE VALDITARA
(@G_VALDITARA)

NOVEMBER 21, 2022

De Pau ha ucciso tre donne e poi
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Boeri | «Il nuovo San Siro è troppo vicino alle
residenze | questo è il problema»

Autore : calcionews24

Boeri: «Il nuovo San Siro è troppo vicino alle residenze, questo è il problema» (Di lunedì 21

novembre 2022) Stefano Boeri, tra i principali architetti italiani, ha parlato in merito alla costruzione

di un nuovo San Siro per Inter e Milan Stefano Boeri, uno dei principali architetti italiani, ha parlato a

margine dell’evento Italia Direzione Nord del nuovo San Siro. PAROLE – «Spostando il tunnel

Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà comunque rimesso a posto. si riesce a mettere lo

stadio in una posizione secondo me più intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in

qualche modo decisioni che hanno messo lo stadio troppo vicino alle residenze. questo per me

è un problema. Ricordiamoci che piazzale Axum, di fatto, oggi è un enorme vuoto, una ...
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Bullismo | Valditara propone lavori socialmente
utili per alunni violenti contro prof e compagni

Autore : secoloditalia

Bullismo, Valditara propone lavori socialmente utili per alunni violenti contro prof e

compagni (Di lunedì 21 novembre 2022) Il ministro per l’Istruzione Giuseppe Valditara,

intervenendo all’incontro Direzione Nord, in corso al Palazzo delle Stelline di Milano, fa il punto sulla

scuola. E indica il percorso individuato per docenti, studenti e strutture: da una sorta di “obbligo

formativo” per i “Neet” (i giovani che non studiano e non lavorano), allo stato dell’arte dell‘edilizia

scolastica. Passando per la stringente necessità di trovare soluzione contro la violenza in classe,

frutto avvelenato di una sconcertante perdita di un senso di autorevolezza e rispetto che anche le

ultime vicende di cronaca testimoniano tristemente. Meno di un mese fa, a Rovigo, durante una

lezione alcuni studenti hanno sparato con una pistola ad aria compressa alla prof, colpendola alla

testa. Mentre a Bari – solo per citare gli ultimi casi – un docente di ...
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Energia | Pichetto | «Nessun problema per
questo inverno | preoccupa il 2023» E propone
un price cap nazionale sulle rinnovabili

Autore : open.online

Energia, Pichetto: «Nessun problema per questo inverno, preoccupa il 2023». E propone un

price cap nazionale sulle rinnovabili (Di lunedì 21 novembre 2022) Un quadro sul futuro

energetico dell’Italia dei prossimi anni. Lo ha tratteggiato Gilberto Pichetto Fratin, oggi 21 novembre,

a Milano: «Le preoccupazioni – sul reperimento energetico – sono forti, non tanto per questo

inverno che dovremmo riuscire a superare, ma sicuramente per il 2023». L’esponente di Forza

Italia, che da viceministro dello Sviluppo economico è passato a guidare il ministero dell’Ambiente e

della sicurezza energetica del governo Meloni, ha spiegato che il venir meno delle forniture russe

comporterà, anche per la prossima estate, un lavoro su riserve e stoccaggi di gas. A margine

dell’evento Direzione Nord, al Palazzo delle Stelline, ha ribadito che l’Italia non ce la farà mai ad

approvvigionarsi da sola, internamente: «Noi non abbiamo tutta questa disponibilità, siamo un Paese

che ...
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Il Ministro Valditara | “ridare rispetto a
insegnanti | studenti e beni pubblici”
Autore : 361magazine

Il Ministro Valditara: “ridare rispetto a insegnanti, studenti e beni pubblici” (Di lunedì 21

novembre 2022) e lavori socialmente utili per gli studenti teppisti Il Ministro dell’Istruzione e del

merito Giuseppe Valditara, durante la diciassettesima edizione di “Italia Direzione Nord”, in corso a

Milano, ha parlato della sua idea di scuola e quali sono le mosse che è pronto a mettere in campo.

“Mi interessa – ha esordito il Ministro – poco che ci sia una riforma a mio nome, ho una strategia

riformatrice molto ampia perché la scuola italiana ha bisogno di tanti passaggi. Un tema all’ordine del

giorno che sta a cuore a tutta la comunità scolastica è la sburocratizzazione, la semplificazione. C’è

un peso di adempimenti, oneri, regole da affrontare”. Altro tema affrontato, oltre a quello della

sicurezza, è quello dell’autonomia, per cui ha detto: “credo che ci saranno sicuramente i tempi per

fare una buona riflessione e per ...
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Regionali Lombardia | Fontana | “Moratti? Non
ho alcun tipo di paura”

Autore : lopinionista

Regionali Lombardia, Fontana: “Moratti? Non ho alcun tipo di paura” (Di lunedì 21 novembre

2022) MILANO – “Non sono mai preoccupato dalle elezioni, che sono un metodo di democrazia nel

quale si confrontano idee diverse. Non ho nessun tipo di paura”. Lo ha detto il presidente della

Regione Lombardia, Attilio Fontana, a margine dell’evento ‘Direzione Nord’ al Palazzo delle Stelline

di Milano, rispondendo a chi gli aveva chiesto se fosse preoccupato della possibilità che Letizia

Moratti possa sottrarre voti al centrodestra. L'articolo L'Opinionista.
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San Siro | Sgarbi tuona | “Il cinese e l’americano
vogliono distruggerlo | inaccettabile”

Autore : sportface

San Siro, Sgarbi tuona: “Il cinese e l’americano vogliono distruggerlo, inaccettabile” (Di

lunedì 21 novembre 2022) Vittorio Sgarbi è intervenuto durante l’incontro di chiusura di “Italia-

Direzione Nord” che si è tenuto al Palazzo delle Stelline di Milano. Sgarbi si è collegato da

Montecitorio con il cantautore Morgan. “Pensare che i due presidenti di Inter e Milan, uno cinese e

uno americano, vogliano distruggere San Siro mi sembra inaccettabile. Quel monumento rimarrà”.

Poi ha continuato: “Ho intenzione di difendere Milano dalle aggressioni come quelle del sindaco Sala

che ritiene che lo stadio Meazza debba essere abbattuto. Così ho richiamato al rispetto della legge e

chiesto ai funzionari di individuare”. SportFace.
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Scuola | il ministro Valditara | «Lavori
socialmente utili per i violenti in classe»

Autore : open.online

Scuola, il ministro Valditara: «Lavori socialmente utili per i violenti in classe» (Di lunedì 21

novembre 2022) La soluzione per mettere un freno agli episodi di violenza nelle classi scolastiche?

Per il ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, risiederebbe (anche) nell’invio dei

responsabili a svolgere Lavori socialmente utili. Per arginare il problema, ha detto infatti il neo-

ministro intervenendo a Milano all’evento “Italia – Direzione Nord”, è necessario intervenire «anche

prevedendo forme diverse di sanzioni nei confronti di quegli studenti che non hanno capacità di

rispettare le regole: una cosa che mi è sempre parsa molto utile sono i Lavori socialmente utili».

L’obiettivo, ha proseguito Valditara, deve essere quello di «ridare autorevolezza ai docenti, rispetto

verso i docenti, gli studenti e i beni ...
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Stadio Milano | Boeri | “Progetto troppo vicino
alle residenze | è un problema”

Autore : sportface

Stadio Milano, Boeri: “Progetto troppo vicino alle residenze, è un problema” (Di lunedì 21

novembre 2022) Stefano Boeri, architetto e presidente di Triennale è intervenuto a margine di “Italia-

Direzione Nord”, l’evento in corso al Palazzo delle Stelline di Milano, spiegando i progetti legati al

nuovo Stadio di Milano. “Spostando il tunnel Patroclo che passa sotto San Siro e che andrà

comunque rimesso a posto, si riesce a mettere lo Stadio in una posizione, secondo me, più

intelligente di quella scelta dai progetti vincitori, che sono in qualche modo decisioni che hanno

messo lo Stadio troppo vicino alle residenze. Questo per me è un problema”. Poi ha continuato:

“Chiaramente è una gara, quindi il vincitore va rispettato. Ricordiamoci però che piazzale Axum di

fatto oggi è un enorme vuoto, una voragine, ...
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Governo, una manovra da 32 miliardi. Nodo su pensioni e Reddito

Sulle pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il taglio del cuneo fiscale fino
3 punti per i redditi più bassi. Sulla flat tax aumento della soglia fino a 85 mila
euro per gli autonomi Il Consiglio dei ministri è convocato questa sera alle ore
20.30, a Palazzo Chigi, per l'esame della legge di Bilancio e della direttiva
Euratom. Questa sera oltre al disegno di legge di Bilancio potrebbe arrivare sul
tavolo del Consiglio dei ministri anche un decreto fiscale collegato: secondo
quanto si apprende nelle ultime ore sarebbe prevalso l'orientamento di replicare
lo schema classico della manovra, con le misure fiscali  che portano anche
copertura alla legge di bilancio  contenute in un decreto ad hoc. Intanto il vicepremier e ministro delle infrastrutture
Matteo Salvini, secondo quanto si apprende, è stato questa mattina al Ministero dell'economia per incontrare il
ministro Giancarlo Giorgetti con cui si è intrattenuto per oltre un'ora per fare il punto sulla manovra che sarà stasera
al vaglio del consiglio dei ministri. Non ci dovrebbe essere, invece, la riunione dei tecnici del pre‐consiglio. Tra le
ipotesi allo studio l'azzeramento dell'Iva su pane, pasta e latte. Sulle pensioni si lavora a quota 41+62. Si va verso il
taglio del cuneo fiscale fino 3 punti per i redditi più bassi. Sulla flat tax aumento della soglia fino a 85 mila euro per gli
autonomi. Palazzo Chigi frena su una proposta della Lega per un bonus matrimonio'. ISTRUZIONE  Nella manovra io
conto che ci siano i soldi per l'aumento dei contratti dei docenti e mi batterò perché ci siano delle risorse nuove. Lo ha
detto il ministro dell'Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, a margine dell'evento Direzione Nord' al Palazzo delle
Stelline di Milano. La coperta è molto corta  ha concluso  nel contratto abbiamo detto che servono, per il 2023, 300
milioni di risorse aggiuntive. Qualora non ci dovessero essere, nel contratto c'è scritto che si prenderanno dal fondo
destinato alla valorizzazione professionale. Ma io conto che per il 2023 ci possano essere risorse aggiuntive. FISCO  Sul
cuneo fiscale si va verso una replica del taglio di 2 punti per i redditi fino a 35mila euro, mentre il taglio sarà
incrementato di un altro punto, fino a 3 punti, per le fasce più fragili, quelle con un reddito inferiore a 20mila euro. E'
questa, secondo quanto si apprende da fonti governative, la misura allo studio per la manovra. Sulla flat tax, invece,
resterebbe confermato l'aumento della soglia (da 65 a 85mila euro) per autonomi e partite Iva, mentre sembra
perdere quota l'ipotesi di introdurre anche una flat tax incrementale. RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright ANSA
Condividi: Fai clic per condividere su Facebook (Si apre in una nuova finestra) Fai clic qui per condividere su Twitter (Si
apre in una nuova finestra) Fai clic qui per condividere su LinkedIn (Si apre in una nuova finestra) Fai clic qui per
condividere su Reddit (Si apre in una nuova finestra) Fai clic qui per condividere su Tumblr (Si apre in una nuova
finestra) Fai clic per condividere su WhatsApp (Si apre in una nuova finestra) Fai clic per condividere su Telegram (Si
apre in una nuova finestra) Fai clic qui per inviare l'articolo via mail ad un amico (Si apre in una nuova finestra) Fai clic
qui per stampare (Si apre in una nuova finestra) Manovra: Consiglio ministri approva il testo. Ipotesi nuovo
scostamento da 20 miliardi I sindacati del settore pubblico contro la manovra. Nessun intervento rivalutazione
pensioni Il Consiglio dei ministri ha approvato il testo della legge di bilancio. La manovra, che aveva ricevuto un via
libera salvo intese circa un mese fa. "Ci vorrà ancora qualche ora, penso che domani o al massimo nelle prime ore 17
Novembre 2020 In "Politica" Ok alla manovra. Tregua su pensioni e fisco, resta tensione M5S‐Lega. Soddisfatti Salvini
e Di Maio. Tria: Non vogliamo far saltare in aria l'Europa' Il ministro degli Interni: "Impossibile fare di più". Il ministro
del Lavoro: "Reddito‐pensione cittadinanza nei primi 3 mesi" Via libera alla manovra 2019 da parte del Consiglio dei
Ministri. Il governo ha approvato anche il decreto fiscale e il decreto semplificazione. Al termine del Consiglio dei
ministri, il premier, Giuseppe 16 Ottobre 2018 In "Politica" Manovra, manca l'intesa. Oggi nuovo vertice Non c'è
ancora un'intesa tra M5s e Lega sulla "pace fiscale" Non c'è ancora un'intesa tra M5s e Lega sulla "pace fiscale". E'
quanto spiegano fonti di governo al termine del pre‐Consiglio riunitosi ieri sera a Palazzo Chigi. Assenti sia Luigi Di
Maio che Matteo Salvini, non sarebbe emersa una soluzione 15 Ottobre 2018 In "Politica" Lascia una Replica
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DOMANI A MILANO DALLE ORE 9.30
TORNA DIREZIONE NORD – DIALOGO
CON MINISTRI, SOTTOSEGRETARI,
AMMINISTRATORI REGIONALI
 Novembre 20, 2022   Attualità

GIOVANI COMUNICAZIONE INTERNET COMPUTER SOCIAL NETWORK CONCETTUALI

Milano – Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto
Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore lombardo
Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro
Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari (Alessandro
Morelli, Claudio Durigon, Matteo Perego di Cremnago e
Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan) saranno tra i
60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia
Direzione Nord – A True Event.

Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in programma per domani
lunedì 21 novembre presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, alla luce della
composizione del nuovo Governo. Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i
rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui temi che
riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni ministeriali e del
netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è promossa
dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in
collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione
Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione”  è il titolo dell’evento in calendario  lunedì 21 novembre a partire
dalle 09:30. Energia, trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo
alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che troveranno spazio
all’interno delle diverse tavole rotonde in programma che avrà inizio alle ore 09:45 con i 
saluti istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline.

Intervista a Giovanna Vizzaccaro e Roberto Gugliotta sul loro…
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Home   Politica   Italia Direzione Nord: a Milano una giornata di confronto e dialogo con...

33

Politica Regione

Italia Direzione Nord: a Milano una
giornata di confronto e dialogo con
Ministri, amministratori regionali e
locali

MILANO, 20 novembre 2022- Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto

Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore lombardo Attilio Fontana,

l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari

(Alessandro Morelli, Claudio Durigon, Matteo Perego di Cremnago e Vittorio

Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti della

diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord – A True Event.

Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in programma per

domani lunedì 21 novembre presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61,
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Il Ministro Valditara

Morgan con Sgarbi
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Giunta alla diciassettesima edizione Italia
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promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e

da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione
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“Una nuova stagione”  è il titolo

dell’evento in calendario  lunedì 21

novembre a partire dalle 09:30. Energia,

trasporti, lavoro, istruzione,
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con i  saluti istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline.
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LAVORO, POLITICABY REDAZIONE ON 20 NOVEMBRE 2022

Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli Giuseppe Valditara milano ministri valditara

SHARE.       

Milano, tre ministri al confronto: Italia direzione Nord

Milano, tre ministri al confronto: Italia direzione Nord

Milano, tre ministri Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli e il governatore 

Fontana

Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli)

il governatore lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto

e tre sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon, Matteo Perego di Cremnago e Vittorio Sgarbi,

quest’ultimo insieme a Morgan)

Milano,. saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia

Direzione Nord – A True Event.

 rassegna in programma per domani lunedì 21 novembre presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61,

alla luce della composizione del nuovo Governo. Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti

istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle

nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

 Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord –

A True Event è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete

in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione”  è il titolo dell’evento in calendario  lunedì 21 novembre a partire dalle 09:30.

Energia, trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia:

sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che troveranno spazio all’interno delle

diverse tavole rotonde in programma

L’incontro  avrà inizio alle ore 09:45 con i  saluti istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline.

PROGRAMMA

  Post Views: 17
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Cronaca Economia Mondo Politica Spettacoli e Cultura Sport Scienza e Tecnologia Stampa esteraInformazione locale

Cronaca - La Commissione europea ha stanziato altri 1,5 miliardi

di euro a favore dell'Italia nell'ambito dello strumento di ripresa

economica .... Con l'approvazione di questi fondi, sale a 14,4

miliardi di euro la dotazione a favore del nostro ... ...

Leggi la notizia

Persone: nicolas schmit

Organizzazioni: commissione europea fondo sociale europeo

Prodotti: lavoro pandemia

Luoghi: italia sicilia

Tags: miliardi react

React - Eu, per l'Italia altri 1,5 miliardi per ridurre il
costo del lavoro e della formazione digitale e green
Innovation Post  11 ore fa

Persone: renato brunetta

openpolis

Organizzazioni: scuole

la campania

Prodotti: film digitalizzazione

Luoghi: messina bari

Tags: giovani

pubblica amministrazione

Persone: nicolas schmit

Organizzazioni: italia 1

la commissione

Prodotti: fondi europei pandemia

Luoghi: italia sicilia

Tags: miliardi lavoro

Persone: valérie hayer renew

Organizzazioni: ue parlamento

Prodotti: pandemia carbonio

Luoghi: ucraina europa

Tags: risorse bilancio

Organizzazioni: italia 1 ue

Tags: lavoratori assunzioni

Persone:

pubblico anpal fondo nuove competenze

Organizzazioni: anpal

agenzia nazionale politiche attive del lavoro

Prodotti: percorsi formativi spid

Tags: fondo competenze

ALTRE FONTI (12)

Non è un Comune per giovani: pochissimi gli under 30 che lavorano nella pubblica
amministrazione

"Non è un Paese per vecchi" recitava un film, ed è
così ancora oggi. Ma non è neanche un Paese per
giovani. Soprattutto non c'è spazio per loro
all'interno della Pubblica Amministrazione.
Secondo l'...

Il Riformista  -  11 ore fa

Lavoro: all'Italia 1,5 miliardi di fondi europei per l'occupazione nel Mezzogiorno
La Commissione Ue ha autorizzato un'altra tranche
nell'ambito del programma straordinario della
politica di coesione, React - Eu, varato durante la
pandemia. Parte delle risorse destinata alla ...

Il Sole 24 Ore  -  11 ore fa

Il Parlamento vuole nuove risorse proprie per il bilancio dell'UE
A fronte delle numerose sfide per il bilancio
dell'Unione europea , fra le quali la guerra in
Ucraina, la crisi energetica e le conseguenze della
pandemia, il Parlamento europeo è pronto a
sostenere ...

Parlamento Europeo  -  11 ore fa

L'Ue concede all'Italia 1,5 miliardi aggiuntivi per la ripresa. Oltre due terzi andranno
al Sud

Fra gli obiettivi, aumentare le assunzioni di giovani
e donne e migliorare le competenze dei lavoratori e
di chi cerca ...

Messaggero Veneto  -  11 ore fa

Fondo nuove competenze 2022: scadenza il 31 dicembre per l'accordo sindacale
Fondo nuove competenze 2022 , l' accordo
sindacale per la rimodulazione dell' orario di lavoro
va sottoscritto entro la scadenza del 31 dicembre . Il
10 novembre 2022, l' ANPAL , l'Agenzia Nazionale ...

InformazioneFiscale  -  11 ore fa

Giovani tra povertà e dispersione scolastica: il report da brividi di Save the Children
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Persone: giorgia meloni

Organizzazioni: banca d'italia

governo

Prodotti: superbonus pnrr

Tags: fatturato investimenti

Persone: christian meier

pascal boniface

Organizzazioni: confesercenti

gafam

Prodotti: black friday natale

Luoghi: italia centro italia

Tags: commercio tradizionale

acquisti

Persone: nicolas schmit

Organizzazioni:

commissione europea

fondo sociale europeo

Prodotti: lavoro pandemia

Luoghi: italia sicilia

Tags: miliardi react

Persone: david nieri migranti

Organizzazioni:

fondo monetario internazionale

parlamento

Prodotti: pnrr inflazione

Luoghi: ucraina italia

Tags: guerra internazionale

Persone: rossi doria

maria teresa bellucci

Organizzazioni: scuole

save the children

Prodotti: covid smartphone

Luoghi: atlante campania

Tags: povertà giovani

Organizzazioni: ue

fondo sociale europeo

Prodotti: ripresa economica

Luoghi: italia regioni abruzzo

Tags: donne lavoratori

Luoghi: italia

Tags: ue1 donne

Organizzazioni: direzione nord

fondazione stelline

Luoghi: italia milano

Tags: lavoro diritti

1 2 Successive

I dati sulla povertà assoluta e relativa diffusi due
giorni fa da Save the Children con la XIII edizione
dell 'Atlante dell'infanzia ci dicono che l'incidenza
della povertà per le famiglie con figli è ...

Il Riformista  -  11 ore fa

Ue: 1,5 miliardi all'Italia per aumentare le assunzioni di giovani e donne e migliorare
le competenze dei lavoratori
"L'Italia riceve altri 1,5 miliardi di euro nell'ambito di React - Eu per aumentare le
assunzioni di giovani e di donne, migliorare le competenze dei lavoratori e delle
persone in cerca di lavoro e ...

Servizio Informazione Religiosa  -  11 ore fa

Giovani, donne e imprese. Dall'Ue1,5 miliardi di euro all'Italia, quasi tutti al Sud
Le risorse da ReactEu, il programma anti -
pandemico per gli investimenti che integra e
rafforza le politiche di ...

EUNews  -  11 ore fa

"Diritti e formazione per un lavoro oltre le crisi" a Italia Direzione Nord
"Diritti e formazione per un lavoro oltre le crisi" è il
panel di Italia Direzione Nord il 21 novembre alla
Fondazione Stelline di Milano L'articolo "Diritti e
formazione per un lavoro oltre le crisi" ...

True news  -  11 ore fa

DAI BLOG (480)

Fatturato aziende italiane, per il 62,3% aumentano i ricavi
A metterlo nero su bianco è la Banca d'Italia
attraverso i risultati del Sondaggio congiunturale ...
Per quanto riguarda la transizione 4.0 l'ammontare
dei bonus erogati è stato di 2,2 miliardi per un ...

Truenumbers  -  7 ore fa

Il black friday mette a rischio il commercio tradizionale? (C. Meier)
... i GAFAM in testa, che evadono miliardi di tasse in
Italia ed Europa e mettono sul lastrico intere
famiglie di piccolissimi imprenditori. Il Black Friday
rappresenta la massima espressione del ...

FarodiRoma  -  8 ore fa

React - Eu, per l'Italia altri 1,5 miliardi per ridurre il costo del lavoro e della
formazione digitale e green

... delle donne e lo sviluppo di competenze digitali
nei lavoratori: con questi obiettivi la Commissione
europea ha approvato lo stanziamento di 1,5
miliardi di euro a favore dell'Italia , nell'ambito ...

Innovation Post  -  11 ore fa

QUANTO COSTA ALL'ITALIA LA GUERRA IN UCRAINA
... finora dall'Occidente sarebbero stati spesi, o messi in preventivo, almeno 1.000
miliardi di dollari. Assai salato sarebbe il conto anche per l'Italia, con il nostro
Paese che entro la fine anno ...

Blondet & Friends  -  12 ore fa

RASSEGNA STAMPA / Italia: 600 casi di abusi sessuali inviati al Vaticano
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Persone: papa francesco

nancy pelosi

Organizzazioni:

associated press

chiesa cattolica

Prodotti: aborto vatican news

Luoghi: vaticano italia

Tags: abusi sessuali inglese

Organizzazioni: governo

Prodotti: pil covid

Luoghi: italia

Tags: spesa sanitaria italiano

Persone: marcel proust

federico caffè

Organizzazioni: mafia onu

Prodotti: normativa terapie

Luoghi: torre pechino

Tags: micromega

offensiva tecnologica

Persone: silvia candiani ross

Organizzazioni: microsoft

cloud region

Prodotti: cloud digitalizzazione

Luoghi: italia europa

Tags: sostenibilità criticità

Persone: giuda iscariota

letizia moratti

Organizzazioni: scuole sindacati

Prodotti: lavoro streaming

Luoghi: italia europa

Tags: denari docenti

Persone: francesco santoianni

conte

Organizzazioni: governo

ministero della salute

Prodotti: covid vaccini

Luoghi: italia campania

Tags: gestione emergenza

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 Successive

...governo centrale della Chiesa "ha gettato radici e
si è sviluppato nel corso dei secoli in Italia", ...
Sull'uso dell'inglese, poi, si ricorda che questa
lingua è parlata solo dal 30% degli 1,3 miliardi ...

Aleteia  -  12 ore fa

Spesa sanitaria, in Italia è di 2.834 euro pro capite
Secondo la Ragioneria Generale dello Stato nel
2021 lo Stato ha speso 127 miliardi e 834 milioni
di euro per la sanità , il 4,2% in più rispetto ai 122
miliardi e 721 milioni del 2020, anno in cui i ...

Truenumbers  -  13 ore fa

MicroMega+, la presentazione del numero del 18 novembre 2022
...la legislazione e l'impegno antimafia dell'Italia
rappresentano un esempio da seguire per gli altri
paesi. Mentre la mafia si fa sempre più
imprenditrice e il suo giro d'affari supera i 220
miliardi ...

Micromega  -  13 ore fa

Puntare sul Cloud per affrontare le criticità e inventare il futuro: le risposte di
Microsoft alle sfide e alle priorità delle aziende ...

Ed entro il 2025 si stima che i dispositivi connessi
alla rete arriveranno ad essere 75 miliardi. ...
Tuttavia, i dati riguardanti le performance digitali
dell'Italia sono tutt'altro che incoraggianti, ...

Innovation Post  -  15 ore fa

Scuola, così i sindacati si sono svenduti per trenta miserevoli denari ai docenti
...Spero che le colleghe e i colleghi cha hanno
votato per Fratelli d'Italia - Lega - Forza Italia si ... I
miliardi del Pnrr , conquistati da Giuseppe Conte e
osteggiati in ogni consesso da Giorgia Meloni, ...

Blog - Il Fatto Quotidiano  -  16 ore fa

La Commissione parlamentare sulla gestione Covid: l'ennesima bolla di sapone?
In compenso i tamponi (per i quali sono stati spesi
quattro miliardi di euro) diventano gli ... L'analisi
della gestione dell'emergenza Covid in Italia (ben
presto copiata da moltissimi altri paesi ...

L'Antidiplomatico  -  16 ore fa

Gli articoli sono stati selezionati e posizionati in questa pagina in modo automatico. L'ora o la data visualizzate si riferiscono al momento in cui l'articolo è stato aggiunto o aggiornato in Libero 24x7

il nostro network
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Home » Lunedì 21 ore 19.00 a Milano – Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia

18 Novembre 2022 By Redazione

Lunedì 21 ore 19.00 a Milano – Francesco Paolo Sisto,
Viceministro alla Giustizia
S A L U T E

(AGENPARL) – ven 18 novembre 2022 Per info:
Intervengono
Fabio Massa,
Presidente Amici delle Stelline
Presidente Fondazione Stelline
Intervengono
Attilio Fontana,
Presidente Regione Lombardia
Introduce e modera
Fabio Massa
Presidente Amici delle Stelline
Intervengono
Giuseppe Valditara,
Ministro dell’Istruzione e del Merito
Introduce e modera
Fabio Massa,
Presidente Amici delle Stelline
Intervengono
Marco Osnato,
Presidente Commissione Finanze Camera dei Deputati

LIVE COMUNICATO STAMPA – Cotignola in cammino contro la violenza sulle … 

venerdì, 18 Nov 2022 12:20 LA TUA PUBBLICITÀ SU AGENPARLABBONATI

Home Editoriali  Internazionali  M o n d o  Politica  Economia  Regioni  Universi tà  Cultura  Futuro  Sport & Motori

—
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Alan Rizzi,
Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione Lombardia
Pierfrancesco Maran,
Assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano
Raffaella Saporito,
Associate Professor of Practice of Government, Health
Simone Dragone,
Presidente MM
Presidente Aler Milano
Fabio Carlozzo,
Amministratore Delegato Redo Sgr
Fabio Cambiaghi,
Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa
Introduce e modera
Manuela Messina,
Intervengono
Gilberto Pichetto Fratin,
Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica
Introduce e modera
Giancarla Rondinelli,
Porta a Porta, Rai1
Intervengono
Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con
delega al Cipe
Stefano Besseghini,
Presidente ARERA
Raffaele Cattaneo,
Assessore all’Ambiente Regione Lombardia
Elena Grandi,
Assessora all’Ambiente e Verde Comune di Milano
Umberto Minopoli,
Presidente Associazione Italiana Nucleare
Alessio Torelli,
Chairman & Managing Director Snam4Mobility
Paolo Giarda,
Responsabile Energie Rinnovabili Carbotermo
Introduce e modera
Giannino della Frattina,
il Giornale
Intervengono
Edoardo Rixi,
Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili
Claudia Maria Terzi,
Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità
sostenibile Regione Lombardia
Michela Palestra,
icesindaca Città Metropolitana Milano
Assessora alla Mobilità Comune di Milano
Amministratore Delegato SEA
Andrea Gibelli,
Presidente FNM
Silvia Grandi,
Presidente Copma
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Amministratore Delegato ATM
Beniamino Lo Presti,
Presidente Milano Serravalle
Introduce e modera
Davide Re,
Avvenire
VERSO LE REGIONALI
A tu per tu con
UNA NUOVA STAGIONE
PER L’ISTRUZIONE
SALUTI ISTITUZIONALI
GLI STATI GENERALI
DELLA CASA
UNA NUOVA STAGIONE
PER L’AMBIENTE
ENERGIA: INFRASTRUTTURE,
RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI
LA MOBILITÀ FUORI DALLA
organizzato da
Sala Manzoni
Sala Manzoni
Sala Manzoni
Sala Manzoni
Sala Manzoni
Sala Manzoni
Sala Porta
Un evento della rassegna “Direzione Nord”
PERSONE CHE HANNO QUALCOSA DA DIRE
21 Novembre
Fondazione Stelline
Corso Magenta, 61
NUOVA
STAGIONE
Intervengono
Alessandra Locatelli,
Ministro per le Disabilità
Introduce e modera
Fabio Massa,
Presidente Amici delle Stelline
A TU PER TU CON
Sala Porta
con il patrocinio di
in diretta su
true-news.it
e in collaborazione con
Per info:
Vittorio Sgarbi
Sottosegretario di Stato al Ministero della Cultura
Morgan
Musicista e Autore
Claudio Cecchetto
Produttore e discogra co
Introduce
Fabio Massa,
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Presidente Amici delle Stelline
Modera
Arturo Artom,
Cenacolo Artom
Intervengono
Stefano Bolognini,
Assessore allo Sviluppo Città metropolitana, Giovani e
Comunicazione Regione Lombardia
Gaia Romani,
Assessora ai Servizi Civici e Generali Comune di Milano
Sergio Urbani,
Direttore Generale Fondazione Cariplo
Igor De Biasio,
CEO AREXPO
Alessandro Russo,
Presidente CAP Holding
Introduce e modera
Sara Monaci,
il Sole 24 Ore
Intervengono
Giancarlo Tancredi,
Assessore alla Rigenerazione Urbana Comune di Milano
Stefano Boeri,
Architetto e Urbanista, Presidente Triennale Milano
Enrico Pazzali,
Presidente Fondazione Fiera
Introducono e moderano
Sara Monaci,
il Sole 24 Ore
Fabio Massa,
Presidente Amici delle Stelline
Intervengono
Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali
Cristina Tajani,
Presidente ANPAL Servizi
Fabrizio Sala,
Vicepresidente Regione Lombardia
Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del
Lavoro Comune di Milano
Monica Poggio,
Vice President for University, Innovation and Human
Capital Assolombarda
Gianantonio Bison,
Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup
Vito Rotondi,
Economist Advisor
Introduce e modera
Alessia Liparoti,
True News
Intervengono
Giulio Tremonti,
Camera dei Deputati
Assessore allo Sviluppo Economico Regione Lombardia
Introduce e modera
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Francesco Vecchi,
Mediaset
Intervengono
Francesco Paolo Sisto,
Viceministro alla Giustizia
Edmondo Bruti Liberati,
Già Procuratore della Repubblica di Milano
Vinicio Nardo,
Presidente Ordine degli Avvocati di Milano
Guido Camera,
Presidente Associazione Italiastatodidiritto
Fondatore Studio Bolognesi – Avvocati Penalisti d’Impresa
Introducono e moderano
Giancarla Rondinelli,
Porta a Porta, Rai1
Fabio Massa,
Presidente Amici delle Stelline
LA CITTÀ CHE CRESCE
PAROLE E IDEE POSSONO
CAMBIARE LE CITTÀ
DIRITTI E FORMAZIONE
PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI
GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE
E LA CURA POSSIBILE
QUALI PRIORITÀ
PER LA GIUSTIZIA
17.00
17.45
17.00
Sala Porta
Sala Manzoni
Sala Manzoni
Sala Manzoni
Sala Manzoni
Sala Manzoni
Gli Amici delle Stelline in collaborazione
con Cenacolo Artom presentano
NUOVA
STAGIONE
Un evento della rassegna “Direzione Nord”
PERSONE CHE HANNO QUALCOSA DA DIRE
21 Novembre
Fondazione Stelline
Corso Magenta, 61
organizzato da
con il patrocinio di
in diretta su
true-news.it
e in collaborazione con

viceministro
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Cerca nel sito...  CERCA

   

Gazzetta delle Valli
News dalle Valli Lombarde e Trentine

Convegno ‘Direzione Nord’
venerdì, 18 novembre 2022

Il presidente della Regione Lombardia Attilio Fontana interviene (ore 9,30),

lunedì 21 novembre, al Palazzo delle Stelline di Milano al convegno

‘Direzione Nord’.

Presenti anche, secondo il programma, il vicepresidente regionale Fabrizio

Sala alle ore 16. Gli assessori Stefano Bolognini (Sviluppo Città

Metropolitana, Giovani, Comunicazione) alle ore 15, Raffaele Cattaneo

(Ambiente e Clima) ore 12, Guido Guidesi (Sviluppo economico) ore 18, Alan

Rizzi (Casa e Housing sociale) ore 11 e Claudia Maria Terzi (Infrastrutture,

Trasporti e Mobilità sostenibile) ore 14 .

– ore 9,30 Fondazione Stelline (Corso Magenta 61 – Milano), Sala Manzoni.

  CalendarioQUANDO: 21 novembre 2022@10:50–11:50
Europe/Rome Fuso orario

Valle Camonica Val di Sole e Non Engadina Campiglio Sondrio Garda Sebino Trentino Cronaca Cultura Attualità Sport
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Questi gli appuntamenti economici, finanziari e politici più rilevanti della prossima
settimana:

SABATO 19 Novembre

FINANZA

--

ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

Milano 09h00 Prosegue l'undicesima edizione di 'BookCity: la vita ibrida', l'evento
si svolgerà presso la Feltrinelli in Piazza Piemonte

Ancona 09h00 prosegue 'Internet Governance Forum - Igf Italia' edizione 2022.
L'evento si svolgerà sia in presenza sia in streaming.

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

--

DOMENICA 20 novembre

FINANZA
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--

ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

Milano 09h15 Prosegue l'undicesima edizione di 'BookCity: la vita ibrida', l'evento
si svolgerà presso la Feltrinelli in Piazza Piemonte

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

--

LUNEDI' 21 NOVEMBRE

FINANZA

Primo giorno quotazione Revo Insurance su Euronext Milan, segmento Star

CDA Conti

Dhh

ALTRI CDA

--

ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

Milano 10h00 8* edizione Motore Italia Nazionale 2022 "Le piccole e medie
imprese che fanno muovere il Paese". Interverranno, tra gli altri, Stefano Barrese,
Responsabile Divisione Banca dei Territori di Intesa Sanpaolo; Francesco De
Bettin, presidente di Dba Group; Giuseppe Donanzan, presidente e ceo di Prisma
Tech; Andrea Nuzzi, Head of Corporate and Financial Institutions di CdP; Stefano
Rossetti, vicedirettore generale vicario di Bper Banca; Carlo Maria Ferro,
presidente di Ice; Alessandro Terzulli, chief economist di Sace; Fabrizio Guelpa,
responsabile del servizio industry e banking di Intesa Sanpaolo.

Milano 10h00 diciassettesima edizione di "Italia Direzione Nord - A True Event"
dal titolo "Una nuova stagione". Si dibatterà sui temi relativi alla sicurezza
energetica e alla produzione di energia da fonti rinnovabili. Per l'occasione
saranno presenti Attilio Fontana, presidente di Regione Lombardia; Gilberto
Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica; Giuseppe
Valditara, ministro dell'Istruzione e del Merito; Alessandra Locatelli, ministro per le
Disabilità; Giulio Tremonti, presidente commissione Affari Esteri e Comunitari
della Camera dei Deputati; Claudio Durigon, sottosegretario al Lavoro e alle
Politiche Sociali; Cristina Tajani, presidente Anpal Servizi; Fabrizio Sala,
vicepresidente Regione Lombardia; Monica Poggio, vice president for university,
innovation and human capital Assolombarda; Vittorio Sgarbi, sottosegretario di
Stato al ministero della Cultura. L'evento si svolgerà presso Fondazione Stelline,
in Corso Magenta 61.

Milano 10h00 Presentazione della Fondazione Ospedale Niguarda. Per
l'occasione saranno presenti ospiti istituzionali tra cui Ignazio La Russa,
presidente del Senato della Repubblica; Alessandra Locatelli, ministro per le
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Disabilità; Attilio Fontana, presidente di Regione Lombardia; Giuseppe Sala,
sindaco di Milano. L'evento si svolgerà presso l'Aula Magna (Padiglione 1)
dell'Asst Grande Ospedale Metropolitano Niguarda.

Milano 11h00 Quotidiano Nazionale presenta 'QN - Econommia & Lavoro', l
prodotto editoriale che esplora le principali tematiche legate alla business
community italiana e al racconto delle eccellenze in tutti i territori. Interverranno,
tra gli altri, Sandro Neri, responsabile Qn Economia; Gianluca Ferranti, global
head innovation e business development di Covisan. La conferenza si terrà
presso la sede di Milano di Comin & Partners, in via Agnello 20, Ingresso da
Galleria San Fedele.

Roma 15h00 Forum Terzo Settore presenta il report 'Cantieri Viceversa 2022'
insieme al Forum Finanza Sostenibile. Interverrà, tra gli altri, Luigi Tommasini del
Fondo italiano d'investimento. L'evento si svolgerà presso Industrie Fluviali, in Via
del Porto Fluviale 35.

15h00 Fondirigenti - Webinar di presentazione dell'Avviso 2/2022. Interverranno,
tra gli altri, Massimo Sabatini, direttore generale di Fondirigenti; Federica Lapolla,
responsabile avvisi Fondirigenti.

Siena 15h30 Fondazione Mps, presentazione rapporto ActionAid su povertà
alimentare e adolescenti. L'evento si svolgerò presso l'Auditorium Università per
Stranieri di Siena, via dei Pispini 1.

Roma 17h00 dibattito sul libro "Antonio Fazio e i fatti italiani" di Ivo Tarolli,
intervengono Paolo Savona, presidente Consob, e Antonio Fazio, già governatore
di Banca d'Italia (Lumsa, via di Porta Castello 13)

Roma 18h00 Federazione Nazionale dei Cavalieri del Lavoro presenta il volume
'Famiglia e Impresa, storie di Cavalieri del Lavoro', edito da Marsilio Arte.
All'evento parteciperanno, tra gli altri, Maurizio Sella, Presidente Federazione
Nazionale dei Cavalieri del Lavoro; Stefano Micossi, Economista già direttore
generale Assonime. L'evento si svolgerà presso Casina Valadier.

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

Bruxelles 10h00 Consiglio Agricoltura e Pesca dell'Ue. Focus sulla nuova
strategia per le foreste per il 2030, sugli aspetti agricoli del regolamento sul
ripristino della natura, sulla transizione energetica della pesca e dell'acquacoltura.

Strasburgo 17h20 Sessione plenaria del Parlamento europeo. Focus sullo stato
dell'arte dei negoziati tra Commissione Ue e Ungheria sul Regolamento relativo
alla condizionalità e il Pnrr.

MARTEDI'22 NOVEMBRE

FINANZA

Roma 09h00 Welfare Italia Forum, intervengono Carlo Cimbri, presidente Unipol
gruppo, Giancarlo Blangiardo, presidente Istat, video messaggio di Antonio
Tajani, ministro degli Esteri, Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione (spazio
Field di palazzo Brancaccio, via Merulana 248)

CDA Conti

Solution CM ,Zucchi

ALTRI CDA

--
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ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

Roma 09h00 Welfare Italia Forum 2022, durante il quale sarà presentato il
Rapporto 2022 del think tank "Welfare, Italia". Ne discuteranno i principali
stakeholder istituzionali nazionali ed europei, tra cui Carlo Cimbri, presidente di
Unipol Gruppo; Valerio De Molli, managing partner e ceo di The European House
Ambrosetti; Gian Carlo Blangiardo, presidente Istat; Eugenia Roccella, ministro
per la Famiglia, la Natalità e le Pari Opportunità; Antonio Tajani, vicepresidente
del Consiglio e ministro degli Esteri; Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione e
del Merito. L'evento si svolgerà presso lo Spazio Field di Palazzo Brancaccio in
Via Merulana, 248.

Roma 10h30 assemblea di Confartigianato interviene il presidente Marco Granelli
e la presidente del Consiglio Giorgia Meloni (auditorium Conciliazione, via della
Conciliazione 4)

10h30 Pgim Fixed Income, tavola rotonda sulle prospettive 2023 per le
obbligazioni globali, 'A great enery point for long-term investors'. Interverrà
Guillermo Felices, global investment strategist di Pgim Fixed Income. La tavola
rotonda si svolgerà in modalità virtuale.

Milano 11h00 Conferenza Stampa Aipb 'XVII Forum del Private Banking - Fiducia,
innovazione, protezione il valore della consulenza'. Interverrà, tra gli altri, il
presidente di Aipc, Andrea Ragaini. L'evento si svolgerà presso Palazzo
mezzanotte, piazza degli Affari 6, Sala gialla, Milano

Milano 11h00 Illimity Talk - "Let's talk about enterpreneurial mindset". Al fianco di
Corrado Passera, fondatore e ceo di illimity, interverrà Saras D. Sarasvathy,
vincitrice del "2022 Global Award for Entrepreneurship Research", il più
importante riconoscimento per la ricerca nel campo dell'imprenditoralità. L'evento
si svolgerà in presenza presso la sede milanese della banca in in via Soperga 9.
Sarà possibile assistere all'Illimity talk in streaming previa registrazione.

15h00 Radio 24 - Digital Round Table. "Viaggio nel mondo degli Etf'.

Milano 17h00 BNY Mellon Investment - "Conferenza annuale & Thanksgiving
Party 2022; energia, cambiamenti, investimenti'. Interverranno, tra gli altri,
Alessandro Lanza, direttore esecutivo della Fondazione Eni; Enrico Mattei,
docente di Energy and environmental policy presso l'università Luiss Guido Carli;
Matteo Di Castelnuovo, program director master sustainability and energy
management presso la Sda Bocconi. L'evento si svolgerà in presenza presso
Palazzo Parigi, Corso di Porta Nuova 1 Milano.

Milano 18h00 'Mercato dell'energia e fonti rinnovabili: quali prospettive?'.
Interverrà, tra gli altri, Luca Dal Fabbro, presidente di Iren. Introdurrà l'incontro
Roberto Parazzini, chief country officer Italia di Deutsche Bank. L'evento si
svolgerà presso il Mudec in via Tortona 5.

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

Bruxelles 10h00 Consiglio Affari generali dell'Ue (Coesione)

Strasburgo 11h30 Sessione plenaria del Parlamento europeo. Cerimonia per il
70esimo anniversario dell'Eurocamera. Partecipano, tra gli altri, la presidente del
Parlamento Ue, Roberta Metsola, il premier belga, Alexander De Croo, il premier
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del Lussemburgo, Xavier Bettel, e la premier francese, Elisabeth Borne.

Strasburgo 15h00 Sessione plenaria del Parlamento Ue. Question time alla
Commissione sulla riforma del quadro di governance fiscale in tempi di crisi
sociale ed economica.

Strasburgo 16h30 Sessione plenaria del Parlamento Ue. Question time all'alto
rappresentante dell'Ue per gli Affari esteri e la Politica di sicurezza, Josep Borrell,
sull'impatto sui Paesi terzi della guerra russa in Ucraina in relazione all'accordo
per l'export del grano.

Strasburgo 18h00 Sessione plenaria del Parlamento Ue. Dibattito sulle relazioni
Ue-Cina con l'alto rappresentante dell'Ue per gli Affari esteri e la Politica di
sicurezza, Josep Borrell.

Strasburgo 19h30 Sessione plenaria del Parlamento Ue. Dibattito sulla risposta
dell'Ue alla repressione crescente delle proteste in Iran con l'alto rappresentante
dell'Ue per gli Affari esteri e la Politica di sicurezza, Josep Borrell.

MERCOLEDI' 23 NOVEMBRE

FINANZA

Milano 11h30 A2A presenta l'aggiornamento del Piano Strategico 2021-2030.
L'incontro, a cui parteciperà Renato Mazzoncini, amministratore selegato di A2A,
si terrà a Milano allo Spazio Antologico presso gli East End Studios, in via
Mecenate 84/10.

Milano 15h00 Banca d'Italia presenta 'L'economia della Lombardia' presso la
Sede della Banca, in via Cordusio 5.

CDA Conti

--

ALTRI CDA

--

ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

Milano 09h30 Abi organizza Il Salone dei Pagamenti 'Siamo aperti al futuro, alle
idee, per stare insieme'. Interviene Antonio Patuelli, presidente dell'Abi. L'evento
si svolgerà presso Mico Milano Congressi, via Gattamelata 5, Gate 14. La
sessione plenaria di apertura potrà essere seguita collegandosi al canale 507 di
Sky.

Roma 10h00 Convegno Assaeroporti 'Aeroporti italiani: la sfida green e digital'.
Presentazione del Rapporto Iccsai - Università degli Studi di Bergamo "Il ruolo e il
contributo degli aeroporti alla transizione interverranno, come relatori,
rappresentanti di Governo, delle istituzioni di settore, oltre che stakeholder di
rilevanza europea'. L'evento si svolgerà in presenza presso in Piazza Sallustio 21,
Unioncamere - Sala Danilo Longhi.

Roma 10h00 presentazione dell'aggiornamento del Rapporto 2022 su 'I Fondi
immobiliari in Italia e all'estero', realizzato da Scenari Immobiliari (centro congressi
Trevi, piazza della Pilotta 4)

Milano 10h00 Pro Bono Italia presenta la quinta edizione dell'Italy Pro Bono Day.
L'evento si svolgerà presso gli Studi di DLA Piper, in via della Posta 7.
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Roma 10h30 stati generali della ristorazione collettiva organizzati da Angem,
l'associazione di categoria legata a Fipe-Confcommercio. Intervengono Massimo
Bitonci, sottosegretario alle Imprese e al Made in Italy, Carlo Sangalli, presidente
di Confcommercio, Lino Enrico Stoppani, presidente Fipe-Confcommercio
(Confcommercio, piazza Belli 2)

11h00 Nomisma - 3* rapporto sul Mercato Immobiliare 2022. Interverranno, tra gli
altri, Andrea Ghidoni, Direttore Generale Intesa Sanpaolo Private Banking; Lucio
Poma, Chief Economist Nomisma; Luca Dondi Dall'Orologio, Amministratore
Delegato Nomisma; Daniele Pastore, Direttore Generale Intesa Sanpaolo Casa.
L'evento sarà seguibile in diretta streaming.

Roma 11h00 Associazione Italiana Editori - 'Più libri più liberi'. L'evento si svolgerà
presso l'aula magna del Dipartimento di Architettura Università degli Studi Roma
Tre (Ex Mattatoio), Piazza Orazio Giustiniani La Nuvola Roma 8evento in
streaming.

Milano 11h15 American Express al Salone dei Pagamenti. Interverrà, tra gli altri,
Stefano M. Stoppani, country manager di Visa Italia. L'evento si svolgerà in
presenza presso presso Milano Congressi.

Brescia 17h00 Andersen organizza una tavola rotonda 'Supply Chain ed
economia di prossimità. Rilocalizzazione ed efficientamento dei cicli produttivi in
uno scenario geopolitico complesso'. L'evento si svolgerà presso la Sala Libretti
(Giornale di Brescia) in via Solferino 22.

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

Strasburgo 9h00 Sessione plenaria del Parlamento Ue. Dibattito sulla necessità
di una soluzione europea su asilo e migrazione.

Strasburgo 13h00 Sessione plenaria del Parlamento Ue. Dibattito su un mercato
unico dell'energia realmente interconnesso per mantenere le bollette basse e le
imprese competitive.

Strasburgo 15h00 Sessione plenaria del Parlamento Ue. Dibattito sull'assistenza
finanziaria dell'Ue all'Ucraina.

Strasburgo 16h30 Sessione plenaria del Parlamento Ue. Dibattito su un quadro
globale per la biodiversità post-2020 e sulla Convenzione delle Nazioni Unite
sulla diversità biologica Cop15.

GIOVEDI' 24 NOVEMBRE

FINANZA

09h30 Innexta presenta 'Alt-Finance Day'. Evento dedicato alla Finanza
Alternativa, organizzato in collaborazione con School of Management - Politecnico
Milano, Camera di commercio (Milano Monza Brianza Lodi) e Unioncamere
Nazionale. Interverranno tra gli altri, Carlo Sangalli, presidente della Camera di
commercio di Milano Monza Brianza Lodi; Andrea Prete, presidente di
Unioncamere Nazionale; Vincenzo Carbonara di CdP; Alessandra Franzosi, Head
Esg Investing di Borsa Italiana-Euronext; Giuseppe Vegas, presidente Consob;
Francesca Bartoli, director di Azimut Direct. L'evento si svolgerà presso Palazzo
Giureconsulti, Piazza dei Mercanti 2.

CDA Conti

Cover 50, Piquadro
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ALTRI CDA

--

ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

10h00 The Innovation Group, webinar "I dati parlano, le aziende ascoltino". Tra gli
ospiti Maurizio Brioschi, Business Development Director & Foresight Manager di
Cefriel; Giuseppe De Vivo, cio e ict manager di Rinaldi Group. Evento in
streaming.

Milano 11h30 prosegue American Express al Salone dei Pagamenti. L'evento si
svolgerà in presenza presso presso Milano Congressi.

Roma 11h30 Consiglio Nazionale del Notariato e Confedilizia presenterà la Guida
"Casa e giovani",. E' prevista la partecipazione di Giorgio Spaziani Testa,
presidente Confedilizia; Giulio Biino, presidente Consiglio Nazionale del
Notariato; Alessandra Mascellaro, consigliere nazionale del Notariato; Angelo
Peppetti, responsabile Ufficio credito e sviluppo di ABI; Mario Breglia, presidente
Scenari Immobiliari. L'evento si svolgerà in presenza presso la sala Einaudi di
Confedilizia.

Milano 14h30 Anthilia Capital Partner presenta "Capitali pubblici e privati, nuovo
ecosistema per le Pmi". Tra gli speaker presenti Alessandro Decio,
amministratore delegato e dg di Banco Desio; Andrea Nuzzi, head of corporate
and financial institutions di CdP; Fabrizio Negri, ad di Cerved; Alessandra
Benedini, principal di Prometeia; Gregorio De Felice, chief economist Intesa
Sanpaolo. L'evento si svolgerà presso la Fondazione Giangiacomo Feltrinelli
(Viale Pasubio, 5).

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

Bruxelles 9h30 Riunione straordinaria del Consiglio Energia dell'Ue. I ministri
cercheranno di raggiungere un accordo politico su un regolamento del Consiglio
che promuove la solidarietà mediante un migliore coordinamento degli acquisti di
gas, scambi transfrontalieri di gas e parametri di riferimento affidabili per i prezzi.
Seguirà conferenza stampa della commissaria Ue per l'Energia, Kadri Simson.

VENERDI' 25 novembre

FINANZA

10h00 Istat - fiducia dei consumatori e delle imprese (novembre)

11h00 Istat - commercio estero extra Ue (ottobre)

11h45 Bankitalia -briefing di presentazione del Rapporto sulla stabilità finanziaria
2022 (02/2022)

CDA Conti

Meglioquesto

ALTRI CDA

--

ASSEMBLEE
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--

ECONOMIA POLITICA

Milano 09h00 Il membro del Consiglio di vigilanza della Banca centrale europea
(Bce) Kerstin af Jochnick sarà per la prima volta in Italia per parlare di sistema
bancario e sostenibilità. Il convegno, dal titolo 'prospettive del credito per una
ripresa sostenibile', si svolgerà nella sede di Milano della Banca d'Italia (via
Moneta). L'evento è promosso dall'Associazione europea per il diritto bancario e
finanziario - Italia (Aedbf) in collaborazione con la facoltà di Scienze bancarie,
finanziarie e assicurative dell'Università Cattolica del Sacro Cuore.

Milano 09h30 Prosegue American Express al Salone dei Pagamenti. L'evento si
svolgerà in presenza presso Milano Congressi.

Bargana (Bs) 09h30 torna il World Manufacturing Forum. Quest'anno il tema al
centro della X edizione sarà 'riprogettare le catene del valore nella nuova era del
Manifatturiero'. Interverranno, tra gli altri, Diego Andreis, presidente del World
Manufacturing Foundation; Attilio Fontana, presidente della Regione Lombardia;
Francesco Buzzella, presidente Confindustria Lombardia; Pietro Innocenti, ceo di
Porsche Italy; Giacomo Bottone, vicepresidente di Caterpillar; Pasquale Junior
Natuzzi, Chief Creative & Marketing Officer, Regional Manager Emerging Markets
di Natuzzi. L'evento si svolgerà in presenza presso il Porsche Experience Center
Franciacorta, Bargnana (Brescia).

Milano 15h15 Abi - Il salone dei Pagamenti. Chiusura edizione 2022 con evento
'Call for proposal 2022" del Fintech Milano Hub della Banca d'Italia'.
Interverranno, tra gli altri, Alessandra Perrazzelli, vice direttrice generale di Banca
d'Italia; Antonio Patuelli, presidente Abi; Ignazio Visco, governatore della Banca
d'Italia. L'evento si svolgerà presso Mico Milano Congressi, via Gattamelata 5,
Gate 14.

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

Bruxelles 9h30 Consiglio Affari Esteri (Commercio) dell'Ue. Focus sulla riforma
dell'Omc, sulle relazioni commerciali Ue-Usa e sul sostegno commerciale
all'Ucraina.
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L'agenda della prossima
settimana - Energy Italia
18 Novembre 2022 - 07:47PM 
MF Dow Jones (Italiano)

Questi gli appuntamenti economici, finanziari e politici piú rilevanti della prossima
settimana:

LUNEDI' 21 NOVEMBRE

Milano 10h00 diciassettesima edizione di "Italia Direzione Nord - A True Event"
dal titolo "Una nuova stagione". Si dibatterà sui temi relativi alla sicurezza
energetica e alla produzione di energia da fonti rinnovabili. Per l'occasione
saranno presenti Attilio Fontana, presidente di Regione Lombardia; Gilberto
Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica; Giuseppe
Valditara, ministro dell'Istruzione e del Merito; Alessandra Locatelli, ministro per le
Disabilità; Giulio Tremonti, presidente commissione Affari Esteri e Comunitari
della Camera dei Deputati; Claudio Durigon, sottosegretario al Lavoro e alle
Politiche Sociali; Cristina Tajani, presidente Anpal Servizi; Fabrizio Sala,
vicepresidente Regione Lombardia; Monica Poggio, vice president for university,
innovation and human capital Assolombarda; Vittorio Sgarbi, sottosegretario di
Stato al ministero della Cultura. L'evento si svolgerà presso Fondazione Stelline,
in Corso Magenta 61.

Roma 15h00 Forum Terzo Settore presenta il report 'Cantieri Viceversa 2022'
insieme al Forum Finanza Sostenibile. Interverrà, tra gli altri, Luigi Tommasini del
Fondo italiano d'investimento. L'evento si svolgerà presso Industrie Fluviali, in Via
del Porto Fluviale 35.

MARTEDI' 22 NOVEMBRE

Milano 18h00 'Mercato dell'energia e fonti rinnovabili: quali prospettive?'.
Interverrà, tra gli altri, Luca Dal Fabbro, presidente di Iren. Introdurrà l'incontro
Roberto Parazzini, chief country officer Italia di Deutsche Bank. L'evento si
svolgerà presso il Mudec in via Tortona 5.

Quotazione Grafico Book Ordini Notizie Dividendi Bilanci Storico Rating

Iren Spa (BIT) BIT:IRE Ok

IRE
Iren Notizie

18/11/2022 19:50:29

+39 02 3045 3014

Iscrizione GratuitaIscrizione Gratuita  LoginLogin  

Monitor Quotazioni Grafici Book Ordini Portafoglio Notifiche Toplist Notizie Follow Feed Forum

PLUS1 Titoli di StatoTitoli di Stato Lista BrokerLista Broker Materie PrimeMaterie Prime ForexForex PanoramicaPanoramica RatingRating Ricerca Quotazioni

 Gentili Clienti, per rimanere informati sulle offerte, risoluzione di problematiche esistenti e per qualsiasi domanda vi invitiamo ad utilizzare il seguente
forum creato per rimanere in contatto diretto con la nostra community: https://it.advfn.com/forum/borsa/advfn/19525715/10.

  
2
 Segui IRESegui IRE Acquistare Vendere

Grafico Azioni Iren (BIT:IRE)
Intraday

Venerdì 18 Novembre 2022 
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MERCOLEDI' 23 NOVEMBRE

Milano 11h30 A2A presenta l'aggiornamento del Piano Strategico 2021-2030.
L'incontro, a cui parteciperà Renato Mazzoncini, amministratore selegato di A2A,
si terrà a Milano allo Spazio Antologico presso gli East End Studios, in via
Mecenate 84/10.

Roma 10h00 Convegno Assaeroporti 'Aeroporti italiani: la sfida green e digital'.
Presentazione del Rapporto Iccsai - Università degli Studi di Bergamo "Il ruolo e il
contributo degli aeroporti alla transizione interverranno, come relatori,
rappresentanti di Governo, delle istituzioni di settore, oltre che stakeholder di
rilevanza europea'. L'evento si svolgerà in presenza presso in Piazza Sallustio 21,
Unioncamere - Sala Danilo Longhi.

GIOVEDI' 24 NOVEMBRE

--

VENERDI' 25 NOVEMBRE

--

cos

 

(END) Dow Jones Newswires

November 18, 2022 13:32 ET (18:32 GMT)

Copyright (c) 2022 MF-Dow Jones News Srl.

Grafico Azioni Iren (BIT:IRE)
Storico

Da Ott 2022 a Nov 2022

 Grafico Azioni Iren (BIT:IRE)
Storico

Da Nov 2021 a Nov 2022

Notizie Iren Spa - IRE

L'agenda della prossima settimana - Energy Italia
Venerdì 18 Novembre 2022 (3 minuti fa) • MF Dow Jones (Italiano)

Iren: completa acquisizione due progetti fotovoltaici da 30 Mw in Basilicata
Giovedì 17 Novembre 2022 (1 giorno fa) • MF Dow Jones (Italiano)

Iren: si avvale di Green Horse Legal per acquisizione impianto fotovoltaico
Mercoledì 16 Novembre 2022 (2 giorni fa) • MF Dow Jones (Italiano)

RIPARTITALIA: Armani (Iren), impensabile spedire rifiuti all'estero
Lunedì 14 Novembre 2022 (4 giorni fa) • MF Dow Jones (Italiano)

RIPARTITALIA: Armani (Iren), serve combinazione sussidi e taglio consumi energia
Lunedì 14 Novembre 2022 (4 giorni fa) • MF Dow Jones (Italiano)

RIPARTITALIA: Armani (Iren), crisi ha reso evidente importanza rinnovabili
Lunedì 14 Novembre 2022 (4 giorni fa) • MF Dow Jones (Italiano)

RIPARTITALIA: Armani (Iren), il 60% dei progetti su rinnovabili sarà al Sud
Lunedì 14 Novembre 2022 (4 giorni fa) • MF Dow Jones (Italiano)

Iren: lancia Luminea, nuova gamma prodotti assicurativi
Lunedì 14 Novembre 2022 (4 giorni fa) • MF Dow Jones (Italiano)
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Durata : Auto.  Periodo : Giorno

       

WTI Aggiungere al mio elenco

 Tempo differito OTC Data Services  -  19:36 18/11/2022

79.16 USD  -3.56%
19:33 L'agenda della prossima settimana -2- DJ
19:33 L'agenda della prossima settimana DJ
19:19 Aggiornamento del settore: i titoli energetici affondano mentre il greggio WTI scen… MT

Riassunto Quotazioni Grafici Notizie Derivati  

Riassunto Tutte le notizie Altre lingue Analisi MarketScreener

L'agenda della prossima settimana

18-11-2022 | 19:33

MILANO (MF-DJ)--Questi gli appuntamenti

economici, finanziari e politici più rilevanti della

prossima settimana:

SABATO 19 Novembre

FINANZA

--

ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

Milano 09h00 Prosegue l'undicesima edizione di 'BookCity: la vita ibrida', l'evento si

svolgerà presso la Feltrinelli in Piazza Piemonte

Ancona 09h00 prosegue 'Internet Governance Forum - Igf Italia' edizione 2022. L'evento

si svolgerà sia in presenza sia in streaming.

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

--

DOMENICA 20 novembre

FINANZA

--

ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

Milano 09h15 Prosegue l'undicesima edizione di 'BookCity: la vita ibrida', l'evento si

svolgerà presso la Feltrinelli in Piazza Piemonte

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

--

Grafico WTI

» Grafico a schermo intero

Trend analisi tecnica WTI

Breve Termine Medio Termine
Lungo

Termine

Trend Ribassista Ribassista Ribassista

Home > Materie prime > Mondo > OTC Data Services > WTI > Notizie > Riassunto

Borsa Notizie Analisi Consigli Portafogli Elenchi Migliori e Peggiori Screener Strumenti I nostri Servizi

Cerca azioni, indici, valute, materie prime...  Accedi Registrazione ▾
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LUNEDI' 21 NOVEMBRE

FINANZA

Primo giorno quotazione Revo Insurance su Euronext Milan, segmento Star

CDA Conti

Dhh

ALTRI CDA

--

ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

Milano 10h00 8* edizione Motore Italia Nazionale 2022 "Le piccole e medie imprese che

fanno muovere il Paese". Interverranno, tra gli altri, Stefano Barrese, Responsabile

Divisione Banca dei Territori di Intesa Sanpaolo; Francesco De Bettin, presidente di Dba

Group; Giuseppe Donanzan, presidente e ceo di Prisma Tech; Andrea Nuzzi, Head of

Corporate and Financial Institutions di CdP; Stefano Rossetti, vicedirettore generale

vicario di Bper Banca; Carlo Maria Ferro, presidente di Ice; Alessandro Terzulli, chief

economist di Sace; Fabrizio Guelpa, responsabile del servizio industry e banking di

Intesa Sanpaolo.

Milano 10h00 diciassettesima edizione di "Italia Direzione Nord - A True Event" dal titolo

"Una nuova stagione". Si dibatterà sui temi relativi alla sicurezza energetica e alla

produzione di energia da fonti rinnovabili. Per l'occasione saranno presenti Attilio

Fontana, presidente di Regione Lombardia; Gilberto Pichetto Fratin, ministro

dell'Ambiente e della Sicurezza Energetica; Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione e

del Merito; Alessandra Locatelli, ministro per le Disabilità; Giulio Tremonti, presidente

commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati; Claudio Durigon,

sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali; Cristina Tajani, presidente Anpal

Servizi; Fabrizio Sala, vicepresidente Regione Lombardia; Monica Poggio, vice

president for university, innovation and human capital Assolombarda; Vittorio Sgarbi,

sottosegretario di Stato al ministero della Cultura. L'evento si svolgerà presso

Fondazione Stelline, in Corso Magenta 61.

Milano 10h00 Presentazione della Fondazione Ospedale Niguarda. Per l'occasione

saranno presenti ospiti istituzionali tra cui Ignazio La Russa, presidente del Senato della

Repubblica; Alessandra Locatelli, ministro per le Disabilità; Attilio Fontana, presidente di

Regione Lombardia; Giuseppe Sala, sindaco di Milano. L'evento si svolgerà presso

l'Aula Magna (Padiglione 1) dell'Asst Grande Ospedale Metropolitano Niguarda.

Milano 11h00 Quotidiano Nazionale presenta 'QN - Econommia & Lavoro', l prodotto

editoriale che esplora le principali tematiche legate alla business community italiana e al

racconto delle eccellenze in tutti i territori. Interverranno, tra gli altri, Sandro Neri,

responsabile Qn Economia; Gianluca Ferranti, global head innovation e business

development di Covisan. La conferenza si terrà presso la sede di Milano di Comin &

Partners, in via Agnello 20, Ingresso da Galleria San Fedele.

Roma 15h00 Forum Terzo Settore presenta il report 'Cantieri Viceversa 2022' insieme al

Forum Finanza Sostenibile. Interverrà, tra gli altri, Luigi Tommasini del Fondo italiano

d'investimento. L'evento si svolgerà presso Industrie Fluviali, in Via del Porto Fluviale 35.

15h00 Fondirigenti - Webinar di presentazione dell'Avviso 2/2022. Interverranno, tra gli

altri, Massimo Sabatini, direttore generale di Fondirigenti; Federica Lapolla,

responsabile avvisi Fondirigenti.

Siena 15h30 Fondazione Mps, presentazione rapporto ActionAid su povertà alimentare e

adolescenti. L'evento si svolgerò presso l'Auditorium Università per Stranieri di Siena, via

dei Pispini 1.

Roma 17h00 dibattito sul libro "Antonio Fazio e i fatti italiani" di Ivo Tarolli, intervengono

Paolo Savona, presidente Consob, e Antonio Fazio, già governatore di Banca d'Italia

(Lumsa, via di Porta Castello 13)

» Analisi tecnica
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Roma 18h00 Federazione Nazionale dei Cavalieri del Lavoro presenta il volume

'Famiglia e Impresa, storie di Cavalieri del Lavoro', edito da Marsilio Arte. All'evento

parteciperanno, tra gli altri, Maurizio Sella, Presidente Federazione Nazionale dei

Cavalieri del Lavoro; Stefano Micossi, Economista già direttore generale Assonime.

L'evento si svolgerà presso Casina Valadier.

FINANZA INTERNAZIONALE

--

ECONOMIA INTERNAZIONALE

Bruxelles 10h00 Consiglio Agricoltura e Pesca dell'Ue. Focus sulla nuova strategia per le

foreste per il 2030, sugli aspetti agricoli del regolamento sul ripristino della natura, sulla

transizione energetica della pesca e dell'acquacoltura.

Strasburgo 17h20 Sessione plenaria del Parlamento europeo. Focus sullo stato dell'arte

dei negoziati tra Commissione Ue e Ungheria sul Regolamento relativo alla

condizionalità e il Pnrr.

MARTEDI'22 NOVEMBRE

FINANZA

Roma 09h00 Welfare Italia Forum, intervengono Carlo Cimbri, presidente Unipol gruppo,

Giancarlo Blangiardo, presidente Istat, video messaggio di Antonio Tajani, ministro degli

Esteri, Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione (spazio Field di palazzo Brancaccio,

via Merulana 248)

CDA Conti

Solution CM ,Zucchi

ALTRI CDA

--

ASSEMBLEE

--

ECONOMIA POLITICA

Roma 09h00 Welfare Italia Forum 2022, durante il quale sarà presentato il Rapporto

2022 del think tank "Welfare, Italia". Ne discuteranno i principali stakeholder istituzionali

nazionali ed europei, tra cui Carlo Cimbri, presidente di Unipol Gruppo; Valerio De Molli,

managing partner e ceo di The European House Ambrosetti; Gian Carlo Blangiardo,

presidente Istat; Eugenia Roccella, ministro per la Famiglia, la Natalità e le Pari

Opportunità; Antonio Tajani, vicepresidente del Consiglio e ministro degli Esteri;

Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione e del Merito. L'evento si svolgerà presso lo

Spazio Field di Palazzo Brancaccio in Via Merulana, 248.

Roma 10h30 assemblea di Confartigianato interviene il presidente Marco Granelli e la

presidente del Consiglio Giorgia Meloni (auditorium Conciliazione, via della

Conciliazione 4)

10h30 Pgim Fixed Income, tavola rotonda sulle prospettive 2023 per le obbligazioni

globali, 'A great enery point for long-term investors'. Interverrà Guillermo Felices, global

investment strategist di Pgim Fixed Income. La tavola rotonda si svolgerà in modalità

virtuale.

Milano 11h00 Conferenza Stampa Aipb 'XVII Forum del Private Banking - Fiducia,

innovazione, protezione il valore della consulenza'. Interverrà, tra gli altri, il presidente di

Aipc, Andrea Ragaini. L'evento si svolgerà presso Palazzo mezzanotte, piazza degli

Affari 6, Sala gialla, Milano

Milano 11h00 Illimity Talk - "Let's talk about enterpreneurial mindset". Al fianco di Corrado

Passera, fondatore e ceo di illimity, interverrà Saras D. Sarasvathy, vincitrice del "2022

Global Award for Entrepreneurship Research", il più importante riconoscimento per la

ricerca nel campo dell'imprenditoralità. L'evento si svolgerà in presenza presso la sede

milanese della banca in in via Soperga 9. Sarà possibile assistere all'Illimity talk in
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Durata : Auto.  Periodo : Giorno

    A2A   IT0001233417

A2A S.P.A. (A2A) Aggiungere al mio elenco
 

  Rapporto

 Tempo reale stimato Tradegate  -  19:48 18/11/2022

1.306 EUR  +1.63%
19:33 L'agenda della prossima settimana -2- DJ
19:33 L'agenda della prossima settimana DJ
19:33 L'agenda della prossima settimana - Energy Italia DJ

Riassunto Quotazioni Grafici Notizie Rating Calendario Società Finanza Consensus Revisioni Derivati Fondi  

Riassunto Tutte le notizie Raccomandazione analisti Altre lingue Comunicati stampa Pubblicazioni ufficiali Notizie del settore Analisi MarketScreener

L'agenda della prossima settimana - Energy
Italia

18-11-2022 | 19:33

MILANO (MF-DJ)--Questi gli appuntamenti economici, finanziari e politici piú rilevanti della

prossima settimana:

LUNEDI' 21 NOVEMBRE

Milano 10h00 diciassettesima edizione di "Italia Direzione Nord - A True Event" dal titolo

"Una nuova stagione". Si dibatterà sui temi relativi alla sicurezza energetica e alla

produzione di energia da fonti rinnovabili. Per l'occasione saranno presenti Attilio Fontana,

presidente di Regione Lombardia; Gilberto Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e della

Sicurezza Energetica; Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione e del Merito; Alessandra

Locatelli, ministro per le Disabilità; Giulio Tremonti, presidente commissione Affari Esteri e

Comunitari della Camera dei Deputati; Claudio Durigon, sottosegretario al Lavoro e alle

Politiche Sociali; Cristina Tajani, presidente Anpal Servizi; Fabrizio Sala, vicepresidente

Regione Lombardia; Monica Poggio, vice president for university, innovation and human

capital Assolombarda; Vittorio Sgarbi, sottosegretario di Stato al ministero della Cultura.

L'evento si svolgerà presso Fondazione Stelline, in Corso Magenta 61.

Roma 15h00 Forum Terzo Settore presenta il report 'Cantieri Viceversa 2022' insieme al

Forum Finanza Sostenibile. Interverrà, tra gli altri, Luigi Tommasini del Fondo italiano

d'investimento. L'evento si svolgerà presso Industrie Fluviali, in Via del Porto Fluviale 35.

MARTEDI' 22 NOVEMBRE

Milano 18h00 'Mercato dell'energia e fonti rinnovabili: quali prospettive?'. Interverrà, tra gli

altri, Luca Dal Fabbro, presidente di Iren. Introdurrà l'incontro Roberto Parazzini, chief

country officer Italia di Deutsche Bank. L'evento si svolgerà presso il Mudec in via Tortona

5.

MERCOLEDI' 23 NOVEMBRE

Dati finanziari EUR

Fatturato 2022 19 164 M

Risultato netto
2022

436 M

Indebitamento netto
2022

4 711 M

P/E ratio 2022 8,84x

Rendimento 2022 6,46%

Capitalizzazione 4 026 M

VS / Fatturato 2022 0,46x

VS / Fatturato 2023 0,54x

N. di dipendenti 13 511

Flottante 50,0%

» Più Dati finanziari

Grafico A2A S.P.A.

Home > Azioni > Italia > Borsa Italiana > A2A S.p.A. > Notizie > Riassunto

Borsa Notizie Analisi Consigli Portafogli Elenchi Migliori e Peggiori Screener Strumenti I nostri Servizi

Cerca azioni, indici, valute, materie prime...  Accedi Registrazione ▾
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Milano 11h30 A2A presenta l'aggiornamento del Piano Strategico 2021-2030. L'incontro,

a cui parteciperà Renato Mazzoncini, amministratore selegato di A2A, si terrà a Milano

allo Spazio Antologico presso gli East End Studios, in via Mecenate 84/10.

Roma 10h00 Convegno Assaeroporti 'Aeroporti italiani: la sfida green e digital'.

Presentazione del Rapporto Iccsai - Università degli Studi di Bergamo "Il ruolo e il

contributo degli aeroporti alla transizione interverranno, come relatori, rappresentanti di

Governo, delle istituzioni di settore, oltre che stakeholder di rilevanza europea'. L'evento si

svolgerà in presenza presso in Piazza Sallustio 21, Unioncamere - Sala Danilo Longhi.

GIOVEDI' 24 NOVEMBRE

--

VENERDI' 25 NOVEMBRE

--

cos

(END) Dow Jones Newswires

November 18, 2022 13:32 ET (18:32 GMT)

Titoli citati nell'articolo Variaz. Ultimo Var. 1gen

A2A S.P.A. 1.87% 1.309 -25.29%

DEUTSCHE BANK AG 1.11% 10.212 -8.33%

IREN SPA -0.13% 1.577 -40.50%

Tutte le notizie su A2A S.P.A.

19:33 L'agenda della prossima settimana -2- DJ

19:33 L'agenda della prossima settimana DJ

19:33 L'agenda della prossima settimana - Energy Italia DJ

11:02 BORSA: Milano in rialzo, Class E. in rally DJ

17/11 Aem : inaugurato a Milano AEMuseum dedicato a patrimonio storico Fondazione DJ

16/11 BORSA: commento di chiusura DJ

16/11 Sinergy Flow : conclude round investimento da 1,8 mln DJ

16/11 L'agenda di oggi DJ

14/11 TOP STORIES ITALIA: A2A, buy confermati e aumenti di target dopo cont.. DJ

14/11 BORSA: commento di chiusura DJ

» Altre news

Raccomandazioni degli analisti su A2A S.P.A.

13/05 A2A : S&P rivede a negativo outlook DJ

2021 BORSA: Milano +0,21%, WS vista poco mossa DJ

2021 A2A : S&P, alleanza con Ardian è 'credit neutral' DJ

» Altre raccomandazioni

» Grafico a schermo intero

Trend analisi tecnica A2A S.P.A.

Breve Termine Medio Termine
Lungo

Termine

Trend Rialzista Neutrale Ribassista

» Analisi tecnica

Evoluzione del Conto dei Risultati

Si prega di attivare JavaScript nelle preferenze del browser
per utilizzare la grafica dinamica.

» Più Dati finanziari

Consensus

Vendita Buy

Raccomandazione media ACCUMULATE

Numero di analisti 6

Ultimo prezzo di chiusura 1,29 €

Prezzo obiettivo medio 1,68 €

Differenza / Target Medio 31,0%

» Consensus
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Una giornata di confronto e dialogo con ministri, amministratori regionali e
locali il prossimo 21 novembre a Milano

 

.ACCADE IN ITALIA

ITALIA DIREZIONE
NORD “UNA NUOVA

STAGIONE”
Quotidiano dei contribuenti • 18 Novembre 2022

HOME CONTATTI LA REDAZIONE  GRANDI DONNE NELLA STORIA IL NOSTRO SISTEMA  SCUOLA DI FORMAZIONE

DILLO AL QUOTIDIANO QDC – WEBTV

Entra nel mondo di Eos consulenzaEntra nel mondo di Iride Imprese
Italia

Editoriali Sito nazionale Pubblicità Per le imprese

VISITA IL  SITO
SCOPRI DI  PIÙ. . .
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Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra

Locatelli), il governatore lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri,

il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari (Alessandro

Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan)

saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia
Direzione Nord – A True Event.

 

Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in

programma lunedì 21 novembre presso la Fondazione Stelline in Corso

Magenta 61, alla luce della composizione del nuovo Governo. Sarà l’occasione

per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e

per confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle

nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai

Governi precedenti.

 

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è
promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione

Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione”  è il titolo dell’evento in calendario  lunedì 21

novembre a partire dalle 09:30. Energia, trasporti, lavoro, istruzione,

globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo

dovrà affrontare e che troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde

in programma che avrà inizio alle ore 09:45 con i  saluti istituzionali di Fabio

Massa, Presidente Amici delle Stelline.

 

Alle 09:30 – VERSO LE REGIONALI – A TU PER TU CON: Attilio Fontana,

Presidente Regione Lombardia.

Alle 11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER L’ISTRUZIONE. Con Giuseppe Valditara,

Ministro dell’Istruzione e del Merito.

 

 

 

 

Confedercontribuen…
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Alla stessa ora si terranno  GLI STATI GENERALI DELLA CASA con Marco Osnato,

Presidente Commissione Finanze Camera dei Deputati; Alan Rizzi, Assessore alla

Casa e Housing Sociale Regione Lombardia; Pierfrancesco Maran, Assessore

alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella Saporito, Associate

Professor of Practice of Government, Health and Not for Profit SDA Bocconi

School of Management; Angelo Sala, Presidente Aler Milano; Simone Dragone,

Presidente MM; Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo Sgr; Fabio

Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa.

Alle 11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER L’AMBIENTE. Con Gilberto Pichetto Fratin,

Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica

Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI

con Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega

al Cipe; Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore

all’Ambiente Regione Lombardia; Elena Grandi, Assessora all’Ambiente e Verde

Comune di Milano; Umberto Minopoli, Presidente Associazione Italiana

Nucleare; Alessio Torelli, Chairman & Managing Director Snam4Mobility; Paolo

Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili Carbotermo.

Alle 14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA. Integrata, multimodale e

sicura. Sostenibile?

Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della

mobilità sostenibili; Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti

e Mobilità sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra, Vicesindaca Città

Metropolitana Milano; Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di

Milano; Andrea Gibelli, Presidente FNM; Beniamino Lo Presti, Presidente Milano

Serravalle; Armando Brunini, Amministratore Delegato SEA; Arrigo Giana,

Amministratore Delegato ATM; Silvia Grandi, Presidente Copma.

 

14:30 A TU PER TU CON Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità.

Alle 15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE- Intervengono: Stefano Bolognini, Assessore

allo Sviluppo Città metropolitana, Giovani e Comunicazione Regione Lombardia;

Gaia Romani, Assessora ai Servizi Civici e Generali Comune di Milano; Sergio

Urbani, Direttore Generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, CEO AREXPO;

Alessandro Russo, Presidente CAP Holding.

Alle 16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI-

L’autoanalisi della Chiesa sulla
pedofilia: è il momento della
vergogna

EDITORIALI, IN PRIMO PIANO

18 NOVEMBRE – 1978 – Suicidio di
massa di Jonestown

.COME OGGI

ITALIA DIREZIONE NORD “UNA
NUOVA STAGIONE”

.ACCADE IN ITALIA

Gertrude Bell

GRANDI DONNE NELLA STORIA

“ANIMALI E ANIMALIERS” NELLA
SCULTURA ITALIANA TRA
NEOCLASSICISMO E NOVECENTO

CULTURA

3 / 4

QUOTIDIANOCONTRIBUENTI.COM
Pagina

Foglio

18-11-2022

www.ecostampa.it

1
6
3
1
6
5

ITALIA DIREZIONE NORD Pag. 291



Intervengono: Claudio Durigon, Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali;

Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala, Vicepresidente Regione

Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del

Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for University,

Innovation and Human Capital Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore

Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi, Economist Advisor.

Alle 17:00 PAROLE E IDEE POSSONO CAMBIARE LE CITTÀ con: Giancarlo

Tancredi, Assessore alla Rigenerazione Urbana Comune di Milano; Stefano

Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente Triennale Milano; Enrico Pazzali,

Presidente Fondazione Fiera.

Alle 18:00 GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE- Presentazione

del libro di: Giulio Tremonti, Presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari

della Camera dei Deputati; con Guido Guidesi, Assessore allo Sviluppo

Economico Regione Lombardia.

Alle 19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA con Francesco Paolo Sisto,

Viceministro alla Giustizia; Edmondo Bruti Liberati, Magistrato; Vinicio Nardo,

Presidente Ordine degli Avvocati di Milano; Guido Camera, Presidente

Associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, Fondatore Studio Bolognesi –

Avvocati Penalisti d’Impresa

Chiuderà l’evento alle 20:15 il panel HEROICI FURORI con Vittorio Sgarbi,

Sottosegretario di Stato al Ministero della Cultura; Morgan, Musicista e Autore e

Claudio Cecchetto, Produttore e Discografico.

 

 

Ufficio Stampa Testori Comunicazione
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MF-DOW JONES NEWS

< Indietro

L'AGENDA DELLA PROSSIMA SETTIMANA - ENERGY
ITALIA

MILANO (MF-DJ)--Questi gli appuntamenti economici, finanziari e politici piu' rilevanti
della prossima settimana: LUNEDI' 21 NOVEMBRE Milano 10h00 diciassettesima
edizione di "Italia Direzione Nord - A True Event" dal titolo "Una nuova stagione". Si
dibattera' sui temi relativi alla sicurezza energetica e alla produzione di energia da fonti
rinnovabili. Per l'occasione saranno presenti Attilio Fontana, presidente di Regione
Lombardia; Gilberto Pichetto Fratin, ministro dell'Ambiente e della Sicurezza
Energetica; Giuseppe Valditara, ministro dell'Istruzione e del Merito; Alessandra
Locatelli, ministro per le Disabilita'; Giulio Tremonti, presidente commissione Affari
Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati; Claudio Durigon, sottosegretario al
Lavoro e alle Politiche Sociali; Cristina Tajani, presidente Anpal Servizi; Fabrizio Sala,
vicepresidente Regione Lombardia; Monica Poggio, vice president for university,
innovation and human capital Assolombarda; Vittorio Sgarbi, sottosegretario di Stato al
ministero della Cultura. L'evento si svolgera' presso Fondazione Stelline, in Corso
Magenta 61. Roma 15h00 Forum Terzo Settore presenta il report 'Cantieri Viceversa
2022' insieme al Forum Finanza Sostenibile. Interverra', tra gli altri, Luigi Tommasini del
Fondo italiano d'investimento. L'evento si svolgera' presso Industrie Fluviali, in Via del
Porto Fluviale 35. MARTEDI' 22 NOVEMBRE Milano 18h00 'Mercato dell'energia e fonti
rinnovabili: quali prospettive?'. Interverra', tra gli altri, Luca Dal Fabbro, presidente di
Iren. Introdurra' l'incontro Roberto Parazzini, chief country officer Italia di Deutsche
Bank. L'evento si svolgera' presso il Mudec in via Tortona 5. MERCOLEDI' 23
NOVEMBRE Milano 11h30 A2A presenta l'aggiornamento del Piano Strategico 2021-
2030. L'incontro, a cui partecipera' Renato Mazzoncini, amministratore selegato di
A2A, si terra' a Milano allo Spazio Antologico presso gli East End Studios, in via
Mecenate 84/10. Roma 10h00 Convegno Assaeroporti 'Aeroporti italiani: la sfida green
e digital'. Presentazione del Rapporto Iccsai - Universita' degli Studi di Bergamo "Il
ruolo e il contributo degli aeroporti alla transizione interverranno, come relatori,
rappresentanti di Governo, delle istituzioni di settore, oltre che stakeholder di rilevanza
europea'. L'evento si svolgera' in presenza presso in Piazza Sallustio 21, Unioncamere
- Sala Danilo Longhi. GIOVEDI' 24 NOVEMBRE -- VENERDI' 25 NOVEMBRE -- cos
(fine) MF-DJ NEWS 

18/11/2022 19:31
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Home - Events - “Diritti e formazione per un lavoro oltre le crisi” a Italia Direzione Nord

“Diritti e formazione per un
lavoro oltre le crisi” a Italia
Direzione Nord
"Diritti e formazione per un lavoro oltre le crisi" è il panel di Italia Direzione Nord il 21

novembre alla Fondazione Stelline di Milano

Pubblicato il 18 Novembre 2022 di Redazione

Il lavoro resta il perno intorno al quale dovrebbero girare tutti gli altri temi, dall’energia

alla finanza. Una centralità che viene rimarcata anche a Italia Direzione Nord, con un

panel dedicato dal titolo “Diritti e formazione per un lavoro che vada oltre le crisi“.

Importanti esponenti delle istituzioni – nazionali e locali – delle università e del mondo

delle aziende discutono delle sfide e del futuro del mondo del lavoro. Senza dimenticare

le disuguaglianze sociali che si stanno accentuando con i rischi che ne conseguono.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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L’appuntamento è per il 21 novembre alle ore 16 alla Fondazione Stelline di Milano.

Diritti e formazione per un lavoro oltre le crisi
Al panel parteciperanno Claudio Durigon, Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche

Sociali; Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala, Vicepresidente

Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del

Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for University, Innovation and

Human Capital Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali

ManpowerGroup; Vito Rotondi, Economist Advisor.

Il panel rappresenta il coronamento del Think Tank Dopodomani “Il lavoro oltre le crisi”

 promosso dall’Associazione Amici delle Stelline e che si è tenuto lo scorso lunedì 19

settembre. Sarà quindi l’occasione per presentare il White Paper con le 10 proposte per

il futuro del lavoro scaturite in quel contesto e che pongono fortemente l’accento sui

temi legati alla formazione.

Una nuova stagione di Italia Direzione Nord
Un panel prestigioso all’interno del mosaico d’eccezione dell’edizione invernale della

rassegna, che prevede: tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto

Fratin e Alessandra Locatelli); il governatore di Regione Lombardia Attilio

Fontana; l’architetto Stefano Boeri; il viceministro Francesco Paolo Sisto; e tre

sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo

insieme a Morgan). Saranno oltre 60 gli ospiti protagonisti della kermesse giunta

alla diciassettesima edizione.

LEGGI IL WHITE PAPER IL LAVORO OLTRE
LE CRISI

Events

ISCRIVITI ALLA NOSTRA
NEWSLETTER: LE NOTIZIE E GLI
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Home - Events - Sgarbi, Morgan e Cecchetto a Italia Direzione Nord

Sgarbi, Morgan e Cecchetto
a Italia Direzione Nord
Vittorio Sgarbi e Morgan. E Claudio Cecchetto. Insieme sullo stesso palco per raccontare

le loro idee per il futuro del Belpaese

Pubblicato il 18 Novembre 2022 di Redazione

Vittorio Sgarbi e Morgan. E Claudio Cecchetto. Insieme sullo stesso palco per

raccontare le loro idee per il futuro del Belpaese. L’atipico tandem di attacco della cultura

italiana, il sottosegretario di Stato al Ministero della Cultura ed il cantautore che si è

auto-definito suo sotto-sotto segretario. I due saranno protagonisti alle 20.30 dell’atto

conclusivo della 17esima edizione di Italia Direzione Nord – A True Event dal titolo “Una

nuova stagione” che si terrà lunedì 21 novembre presso la Fondazione Stelline in Corso

Magenta 61 a Milano.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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L’incontro è in collaborazione con Cenacolo Artom.

Sgarbi e le sue idee per la difesa del paesaggio
Sgarbi – intervistato da True-News.it poco dopo la nomina a sottosegretario alla Cultura

– aveva già le idee chiare sui primi passi da compiere: Serve, in primis, una

confederazione federale della sovrintendenza erisptto al paesaggio: va difeso dalla

violenza dell’eolico che rappresenta gli affari della mafia”. E’ inutile e togliere le

coltivazioni d’ uva per mettere quegli orripilanti pannelli fotovoltaici“.

Morgan e la difesa della musica italiana
Accanto a lui, potrebbe esserci, nelle vesti di consulente, anche il cantautore Morgan per

cui Sgarbi nutre una grande stima. Morgan, in un’intervista al Foglio, rilasciata venerdì 18

novembre, ha già parlato di idee. A partire da un ripristino dei nastri di cantautori iconici,

come Battisti e Tenco, fino a uno studio nelle scuole della musica italiana.

Cecchetto, il rivoluzionario della radiofonia

Claudio Cecchetto, candidato sindaco a Rimini durante le ultime amministrative, ha uno

sguardo ampio sulla cultura e la musica italiana. Tra i fondatori di Radio Deejay, resta un

personaggio fondamentale per il settore degli spettacoli in Italia.
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Politica - Il neo Ministro per le Disabilità Alessandra Locatelli

parteciperà a Italia Direzione Nord, il 21 novembre alla Fondazione

Stelline di Milano L'articolo Il Ministro Alessandra Locatelli a Italia

Direzione Nord proviene da True ... ...

Leggi la notizia
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Il Ministro Alessandra Locatelli a Italia Direzione
Nord
True news  8474  1 ora fa
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Attilio Fontana a Italia Direzione Nord
Attilio Fontana dialogherà con il giornalista Fabio
Massa di vari temi spaziando dall'attualità alla
politica L'articolo Attilio Fontana a Italia Direzione
Nord proviene da True ...

True news  -  1 ora fa

La mobilità fuor di retorica: prospettive a confronto a Italia Direzione Nord
Il panel di Italia Direzione Nord dedicato alla
mobilità il 21 novembre alla Fondazione Stelline di
Milano L'articolo La mobilità fuor di retorica:
prospettive a confronto a Italia Direzione Nord ...

True news  -  1 ora fa
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CERCA NOTIZIE

DAI BLOG (-10)

MARAN CANDIDATO IN LOMBARDIA, PREGI E DIFETTI DI UNA SCELTA FATTA PER
PESARSI

... assessore con Pisapia all'ambiente e alla
mobilità, e prima ancora consigliere comunale di ...
Il primo: "come si fa a sostenere chi è stata vice di
Fontana fino a un mese fa, e fino a quando ha
potuto ...

gliSTATIGenerali  -  12-11-2022

Parole per il Sinodo. Il Villaggio sia sempre con una fontana.
... vive e muore dentro le grandi metropoli o nelle
grandi e medie città popolose ed estremamente
complesse, velocizzate e in piena mobilità dove,
per fortuna non tutti, sono distratti, indifferenti, ...

Aleteia  -  17-10-2022

PNRR, a Milano nasce Musa, l'ecosistema della tecnologia e dell'innovazione
sostenibile

Termini e condizioni d'uso - Contattaci

Conosci Libero Mail?
Sai che Libero ti offre una mail
gratis con 5GB di spazio cloud
su web, cellulare e tablet?

Scopri di più

Altre città

Attilio Fontana a Italia
Direzione Nord

True news -  1 ora fa

Il Ministro Alessandra
Locatelli a Italia
Direzione Nord

True news -  1 ora fa
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Una "Nuova Stagione" per il Paese: alla Fondazione Stelline di Milano
Evento "Italia Direzione Nord"

Milano ‐ Lunedì 21 novembre 2022 presso la Fondazione Stelline di Milano (Corso Magenta 61) si tiene la 17ma
edizione di Italia Direzione Nord  A True Event. Saranno presenti tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto
Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore lombardo Attilio Fontana, l'architetto Stefano Boeri, il viceministro
Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, questultimo insieme
a Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti dell'evento. Sarà occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti
istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove
programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti. Italia Direzione Nord  A True
Event è promossa dall Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con
Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.  Una nuova stagione  è il titolo
dell evento in calendario il 21 novembre 2022 a partire dalle 09:30. Energia, trasporti, lavoro, istruzione,
globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che troveranno
spazio allinterno delle diverse tavole rotonde in programma che ha inizio alle ore 09:45 con i saluti istituzionali di
Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline. Alle 09:30 ‐ VERSO LE REGIONALI ‐ A TU PER TU CON: Attilio Fontana,
Presidente Regione Lombardia. Alle 11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER LISTRUZIONE. Con Giuseppe Valditara, Ministro
dellIstruzione e del Merito. Alla stessa ora si tengono GLI STATI GENERALI DELLA CASA con Marco Osnato, Presidente
Commissione Finanze Camera dei Deputati; Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione Lombardia;
Pierfrancesco Maran, Assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella Saporito, Associate Professor
of Practice of Government, Health and Not for Profit SDA Bocconi School of Management; Angelo Sala, Presidente Aler
Milano; Simone Dragone, Presidente MM; Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo Sgr; Fabio Cambiaghi,
Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa. Alle 11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER LAMBIENTE. Con Gilberto Pichetto
Fratin, Ministro dellAmbiente e della Sicurezza Energetica Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI,
ATOMO E ALTRI FUTURI con Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al Cipe;
Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore allAmbiente Regione Lombardia; Elena Grandi,
Assessora allAmbiente e Verde Comune di Milano; Umberto Minopoli, Presidente Associazione Italiana Nucleare;
Alessio Torelli, Chairman & Managing Director Snam4Mobility; Paolo Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili
Carbotermo. Alle 14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA. Integrata, multimodale e sicura. Sostenibile?
Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili; Claudia Maria Terzi,
Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra, Vicesindaca Città
Metropolitana Milano; Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di Milano; Andrea Gibelli, Presidente FNM;
Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle; Armando Brunini, Amministratore Delegato SEA; Arrigo Giana,
Amministratore Delegato ATM; Silvia Grandi, Presidente Copma. 14:30 A TU PER TU CON Alessandra Locatelli,
Ministro per le Disabilità. Alle 15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE‐ Intervengono: Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo
Città metropolitana, Giovani e Comunicazione Regione Lombardia; Gaia Romani, Assessora ai Servizi Civici e Generali
Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore Generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, CEO AREXPO; Alessandro
Russo, Presidente CAP Holding. Alle 16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI‐ Intervengono:
Claudio Durigon, Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali; Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio
Sala, Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del Lavoro
Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for University, Innovation and Human Capital Assolombarda;
Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi, Economist Advisor. Alle 17:00
PAROLE E IDEE POSSONO CAMBIARE LE CITTÀ con: Giancarlo Tancredi, Assessore alla Rigenerazione Urbana Comune
di Milano; Stefano Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente Triennale Milano; Enrico Pazzali, Presidente Fondazione
Fiera. Alle 18:00 GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE‐ Presentazione del libro di: Giulio Tremonti,
Presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati; con Guido Guidesi, Assessore allo
Sviluppo Economico Regione Lombardia. Alle 19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA con Francesco Paolo Sisto,
Viceministro alla Giustizia; Edmondo Bruti Liberati, Magistrato; Vinicio Nardo, Presidente Ordine degli Avvocati di
Milano; Guido Camera, Presidente Associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, Fondatore Studio Bolognesi ‐
Avvocati Penalisti dImpresa
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In che Direzione? Lunedì dibattiti alle Stelline
Tre ministri (Valditara, Pichetto

Fratin e Locatelli), il governatore
Fontana, il golden boy Pd Maran (e
i colleghi di Giunta Tancredi, Ro-
mani e altri), uno scoppiettante
trio Sgarbi-Morgan-Cecchetto, gli
stati generali della casa e
dell'energia (con Osnato, Morelli,

Rixi), una riflessione sulla città
con Stefano Boeri e Enrico Pazza-
li, un punto sulla giustizia con
Francesco Paolo Sisto. Il 21 no-
vembre torna al Palazzo delle Stel-
line di Corso Magenta 61 a Milano
"Italia Direzione Nord", dalle 9.30
fino alle 22.
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17 NOVEMBRE 2022

 0 2

Una giornata di confronto e dialogo con ministri, amministratori regionali e locali il prossimo 21

novembre a Milano

 

Milano – Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il

governatore lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e

tre sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a

Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord – A True

Event.

 

Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in programma lunedì 21 novembre presso la

Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, alla luce della composizione del nuovo Governo. Sarà l’occasione

per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui temi che

riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo

rispetto ai Governi precedenti.

 

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è promossa dall’Associazione

Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e

gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione”  è il titolo dell’evento in calendario  lunedì 21 novembre a partire dalle 09:30.

Energia, trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo

esecutivo dovrà affrontare e che troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in programma che

avrà inizio alle ore 09:45 con i  saluti istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline.

 

Alle 09:30 – VERSO LE REGIONALI – A TU PER TU CON: Attilio Fontana, Presidente

Regione Lombardia.

Alle 11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER L’ISTRUZIONE. Con Giuseppe Valditara, Ministro

dell’Istruzione e del Merito.

Alla stessa ora si terranno  GLI STATI GENERALI DELLA CASA con Marco Osnato, Presidente

Commissione Finanze Camera dei Deputati; Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione

Lombardia; Pierfrancesco Maran, Assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella

Saporito, Associate Professor of Practice of Government, Health and Not for Profit SDA Bocconi School of

Management; Angelo Sala, Presidente Aler Milano; Simone Dragone, Presidente MM; Fabio Carlozzo,

Amministratore Delegato Redo Sgr; Fabio Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa.

Alle 11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER L’AMBIENTE. Con Gilberto Pichetto Fratin, Ministro

dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica
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Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI con Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al Cipe; Stefano Besseghini, Presidente

ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore all’Ambiente Regione Lombardia; Elena Grandi, Assessora

all’Ambiente e Verde Comune di Milano; Umberto Minopoli, Presidente Associazione Italiana Nucleare;

Alessio Torelli, Chairman & Managing Director Snam4Mobility; Paolo Giarda, Responsabile Energie

Rinnovabili Carbotermo.

Alle 14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA. Integrata, multimodale e sicura.

Sostenibile?

Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili; Claudia Maria

Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra,

Vicesindaca Città Metropolitana Milano; Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di Milano; Andrea

Gibelli, Presidente FNM; Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle; Armando Brunini,

Amministratore Delegato SEA; Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM; Silvia Grandi, Presidente

Copma.

 

14:30 A TU PER TU CON Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità.

Alle 15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE- Intervengono: Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo Città

metropolitana, Giovani e Comunicazione Regione Lombardia; Gaia Romani, Assessora ai Servizi Civici e

Generali Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore Generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, CEO

AREXPO; Alessandro Russo, Presidente CAP Holding.

Alle 16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI- Intervengono: Claudio

Durigon, Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali; Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi;

Fabrizio Sala, Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo Economico e

Politiche del Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for University, Innovation and Human

Capital Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi,

Economist Advisor.

Alle 17:00 PAROLE E IDEE POSSONO CAMBIARE LE CITTÀ con: Giancarlo Tancredi, Assessore alla

Rigenerazione Urbana Comune di Milano; Stefano Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente Triennale

Milano; Enrico Pazzali, Presidente Fondazione Fiera.

Alle 18:00 GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE- Presentazione del libro di: Giulio

Tremonti, Presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati; con Guido Guidesi,

Assessore allo Sviluppo Economico Regione Lombardia.

Alle 19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA con Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia;

Edmondo Bruti Liberati, Magistrato; Vinicio Nardo, Presidente Ordine degli Avvocati di Milano; Guido

Camera, Presidente Associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, Fondatore Studio Bolognesi – Avvocati

Penalisti d’Impresa

Chiuderà l’evento alle 20:15 il panel HEROICI FURORI con Vittorio Sgarbi, Sottosegretario di Stato al

Ministero della Cultura; Morgan, Musicista e Autore e Claudio Cecchetto, Produttore e Discografico.
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Italia direzione nord – A true event

Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore

lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre

sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme

a Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia direzione nord

– A true event.

La rassegna è in programma lunedì 21 novembre presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61,

alla luce della composizione del nuovo governo. Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i

rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui temi che riguardano il

destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo

rispetto ai Governi precedenti.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia direzione nord – A true event è promossa

dall’associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete che hanno comunicato

l’evento in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di regione

Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione”  è il titolo dell’evento in calendario  lunedì 21 novembre a partire dalle 09:30.

Energia, trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il

nuovo esecutivo dovrà affrontare e che troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in

programma che avrà inizio alle ore 09:45 con i  saluti istituzionali di Fabio Massa, presidente Amici
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delle Stelline.

Alle 09:30 – Verso le Regionali, a tu per te con: Attilio Fontana, Presidente Regione Lombardia.

Alle 11:00 Una nuova stagione per l’istruzione. Con Giuseppe Valditara, Ministro dell’Istruzione e del

Merito.

Alla stessa ora si terranno  Gli stati generali della casa con Marco Osnato, Presidente Commissione

Finanze Camera dei Deputati; Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione Lombardia;

Pierfrancesco Maran, Assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella Saporito,

Associate Professor of Practice of Government, Health and Not for Profit SDA Bocconi School of

Management; Angelo Sala, Presidente Aler Milano; Simone Dragone, Presidente MM; Fabio

Carlozzo, Amministratore Delegato Redo Sgr; Fabio Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare

CMB Casa.

Alle 11:30 Una nuova stagione per l’ambiente. Con Gilberto Pichetto Fratin, Ministro dell’Ambiente e

della Sicurezza Energetica

Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI con Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al Cipe; Stefano Besseghini,

Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore all’Ambiente Regione Lombardia; Elena Grandi,

Assessora all’Ambiente e Verde Comune di Milano; Umberto Minopoli, Presidente Associazione

Italiana Nucleare; Alessio Torelli, Chairman & Managing Director Snam4Mobility; Paolo Giarda,

Responsabile Energie Rinnovabili Carbotermo.

Alle 14:00 La mobilità fuori dalla retorica. Integrata, multimodale e sicura. Sostenibile?

Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili;

Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile Regione

Lombardia; Michela Palestra, Vicesindaca Città Metropolitana Milano; Arianna Censi, Assessora alla

Mobilità Comune di Milano; Andrea Gibelli, Presidente FNM; Beniamino Lo Presti, Presidente

Milano Serravalle; Armando Brunini, Amministratore Delegato SEA; Arrigo Giana, Amministratore

Delegato ATM; Silvia Grandi, Presidente Copma.

14:30 A tu per tu con Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità.

Alle 15:00 la città che cresce Intervengono: Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo Città

metropolitana, Giovani e Comunicazione Regione Lombardia; Gaia Romani, Assessora ai Servizi

Civici e Generali Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore Generale Fondazione Cariplo; Igor De

Biasio, CEO AREXPO; Alessandro Russo, Presidente CAP Holding.

Alle 16:00 Diritti e formazione per un lavoro oltre le crisi- Intervengono: Claudio Durigon,

Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali; Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi;

Fabrizio Sala, Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo

Economico e Politiche del Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for University,

Innovation and Human Capital Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali

ManpowerGroup; Vito Rotondi, Economist Advisor.

Alle 17:00 Parole e idee possono cambiare le città con: Giancarlo Tancredi, Assessore alla

Rigenerazione Urbana Comune di Milano; Stefano Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente

Triennale Milano; Enrico Pazzali, Presidente Fondazione Fiera.

Alle 18:00 Globalizzazione, le piaghe e la cura possibile- Presentazione del libro di: Giulio Tremonti,

Presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati; con Guido Guidesi,

Assessore allo Sviluppo Economico Regione Lombardia.
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Lascia un commento

Alle 19:00 Quali priorità per la giustizia con Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia;

Edmondo Bruti Liberati, Magistrato; Vinicio Nardo, Presidente Ordine degli Avvocati di Milano;

Guido Camera, Presidente Associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, Fondatore Studio

Bolognesi – Avvocati Penalisti d’Impresa

Chiuderà l’evento alle 20:15 il panel Heroici furori con Vittorio Sgarbi, Sottosegretario di Stato al

Ministero della Cultura; Morgan, Musicista e Autore e Claudio Cecchetto, Produttore e

Discografico.

+ Aggiungi a Google Calendar + iCal / Outlook export
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Home - Events - Attilio Fontana a Italia Direzione Nord

Attilio Fontana a Italia
Direzione Nord
Attilio Fontana dialogherà con il giornalista Fabio Massa di vari temi spaziando

dall'attualità alla politica

Pubblicato il 17 Novembre 2022 di Redazione

Si avvicinano le Regionali lombarde, in programma il prossimo anno e il governatore

attuale, Attilio Fontana, si prepara a una ricandidatura. Ma non si parlerà solo di questo

durante il panel Verso le regionali, in programma dalle 9.30 alla Fondazione Stelline in

occasione della diciassettesima edizione della kermesse Italia Direzione Nord, dal titolo

“Una nuova stagione”.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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Fontana in dialogo su politica, attualità e
autonomia
Fontana dialogherà con il giornalista Fabio Massa di vari temi spaziando dall’attualità alla

politica senza tralasciare il percorso per l’autonomia.

“Sono convinto – ha dichiarato nelle scorse settimane il governatore della Lombardia –

sia necessaria al Paese da sempre e ora più che mai” ha aggiunto sottolineando che “il

centralismo non funziona da nessuna parte“. E ancora: “Nella mia Regione – ha

aggiunto – stiamo già facendo non politiche centralistiche ma a favore dei territori

collaborando con gli enti locali, e le cose funzionano”.

Events

ISCRIVITI ALLA NOSTRA
NEWSLETTER: LE NOTIZIE E GLI

APPROFONDIMENTI, IN
ANTEPRIMA

Email
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Home - Events - Il Ministro Alessandra Locatelli a Italia Direzione Nord

Il Ministro Alessandra
Locatelli a Italia Direzione
Nord
Il neo Ministro per le Disabilità Alessandra Locatelli parteciperà a Italia Direzione Nord,

il 21 novembre alla Fondazione Stelline di Milano

Pubblicato il 17 Novembre 2022 - Aggiornato il 17 Novembre 2022 alle 18:11 di Redazione

Anche il neo Ministro per le Disabilità Alessandra Locatelli parteciperà a Italia

Direzione Nord. All’interno della diciassettesima edizione della kermesse, dal titolo “Una

nuova stagione” , Locatelli dialogherà con il giornalista Fabio Massa. L’incontro prenderà

il via alle 14.30 di lunedì 21 novembre, alla Fondazione Stelline di Milano.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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A tu per tu con Alessandra Locatelli
Il neo Ministro per le Disabilità Alessandra Locatelli approfondirà diversi temi. Tra i quali i

nuovi fondi per il terzo settore e l’assistenza di disabili e anziani nel Decreto Aiuti; il

rapporto e il dialogo con la Premier Meloni; i casi di cronaca che riguardano il settore

della disabilità che ancora raccontano di fatti spiacevoli, come il caso di Pavia, dove una

studentessa è stata allontanata dall’aula dell’Università perché stava consumando un

pasto.

La nuova ministra della Disabilità, Alessandra Locatelli, è esponente della Lega. Nel luglio

del 2019 ha ricoperto per meno di due mesi l’incarico di ministra senza portafoglio

della Famiglia e della disabilità con il governo Conte I. A settembre, con il governo

Conte II, quell’incarico fu affidato ad Elena Bonetti.  Nel 2021 è stata assessore alla

Famiglia, solidarietà sociale, disabilità e pari opportunità nella Regione Lombardia.

Nata a Como, 46 anni, Locatelli è laureata in Sociologia; educatrice specializzata nella

cura delle persone affette da disabilità psichica.

Ha lavorato nel campo dell’assistenza e della cura delle persone affette da disabilità

intellettiva; è stata volontaria in Africa e volontaria del soccorso. Nel 2016 è

diventata segretaria cittadina a Como con la Lega Nord. Nel 2017 è entrata nel Consiglio

comunale, per poi diventare assessore e vicesindaco. L’anno successivo è entrata alla

Camera; come deputata e membro della XII Commissione (Affari sociali e sanità).

Una nuova stagione di Italia Direzione Nord

“Una nuova stagione” è il titolo dell’evento di Italia Direzione Nord. Energia, trasporti,

lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo

esecutivo dovrà affrontare e che troveranno spazio all’interno delle diverse tavole

rotonde in programma. Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A

True Event è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione

Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio

di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Home - Events - La mobilità fuor di retorica: prospettive a confronto a Italia Direzione

Nord

La mobilità fuor di retorica:
prospettive a confronto a
Italia Direzione Nord
Il panel di Italia Direzione Nord dedicato alla mobilità il 21 novembre alla Fondazione

Stelline di Milano

Pubblicato il 17 Novembre 2022 di Redazione

La mobilità fuori dalla retorica: integrata, multimodale e sicura. Ma è anche sostenibile? A

Italia Direzione Nord al centro del dibattito uno dei temi di maggiore attualità e

complessità nelle sfide per il futuro del Paese. Un panel dedicato che prenderà il via alle

ore 14, all’interno del programma della kermesse di lunedì 21 novembre.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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La mobilità fuori dalla retorica
Parteciperanno Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della mobilità

sostenibili; Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità

sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra, Vicesindaca Città Metropolitana

Milano; Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di Milano; Andrea Gibelli,

Presidente FNM; Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle; Armando

Brunini, Amministratore Delegato SEA; Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM;

Silvia Grandi, Presidente Copma.

Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il

governatore lombardo Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro

Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e

Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti

della diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord – A True Event, presso la

Fondazione Stelline in Corso Magenta 61.

Una edizione che si preannuncia eccezionale alla luce della composizione del nuovo

Governo.

Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e

regionali e per confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle

nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi

precedenti.

La “nuova stagione” di Italia Direzione Nord
“Una nuova stagione” è non a caso il titolo dell’evento. Energia, trasporti, lavoro,

istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo

dovrà affrontare e che troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in

programma. Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è

promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete

in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e

Fondazione Cariplo.
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Evento, “Italia direzione Nord” a Milano
 Giampiero Castellotti   17 Novembre 2022   Saperi   2

Tre ministri (Giuseppe

Valditara, Gilberto Pichetto

Fratin e Alessandra Locatelli), il

governatore lombardo Attilio

Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il

viceministro Francesco Paolo Sisto e

tre sottosegretari (Alessandro

Morelli, Claudio Durigon e Vittorio

Sgarbi, quest’ultimo insieme a Morgan)

saranno tra i 60 ospiti protagonisti della

diciassettesima edizione di Italia

Direzione Nord – A True Event.

Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in programma lunedì 21 novembre presso

la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, alla luce della composizione del nuovo Governo. Sarà

l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui

temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio

di passo rispetto ai Governi precedenti.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è promossa dall’Associazione

Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e

gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione”  è il titolo dell’evento in calendario  lunedì 21 novembre a partire dalle 09:30. Energia,

trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo

dovrà affrontare e che troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in programma che avrà

inizio alle ore 09:45 con i  saluti istituzionali di Fabio Massa, presidente Amici delle Stelline.

Alle 09:30 – VERSO LE REGIONALI – A TU PER TU CON: Attilio Fontana, presidente Regione Lombardia.

Alle 11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER L’ISTRUZIONE. Con Giuseppe Valditara, ministro dell’Istruzione e del

Merito.

Alla stessa ora si terranno  GLI STATI GENERALI DELLA CASA con Marco Osnato, presidente Commissione

Finanze Camera dei deputati; Alan Rizzi, assessore alla Casa e Housing Sociale Regione Lombardia;

Pierfrancesco Maran, assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella Saporito, associate

Dott. Domenico Mamone
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condividi   Facebook   Twitter   LinkedIn

professor of Practice of Government, Health and Not for Profit SDA Bocconi School of Management; Angelo

Sala, presidente Aler Milano; Simone Dragone, presidente MM; Fabio Carlozzo, amministratore delegato

Redo Sgr; Fabio Cambiaghi, direttore Sviluppo immobiliare Cmb Casa.

Alle 11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER L’AMBIENTE. Con Gilberto Pichetto Fratin, Ministro dell’Ambiente e

della Sicurezza Energetica

Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI con Alessandro Morelli,

sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al Cipe; Stefano Besseghini, Presidente ARERA;

Raffaele Cattaneo, assessore all’Ambiente Regione Lombardia; Elena Grandi, assessora all’Ambiente e Verde

Comune di Milano; Umberto Minopoli, presidente Associazione Italiana Nucleare; Alessio Torelli, chairman &

managing director Snam4Mobility; Paolo Giarda, responsabile Energie rinnovabili Carbotermo.

Alle 14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA. Integrata, multimodale e sicura. Sostenibile?

Partecipano al panel: Edoardo Rixi, viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili; Claudia Maria

Terzi, assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra,

vicesindaca Città Metropolitana Milano; Arianna Censi, assessora alla Mobilità Comune di Milano; Andrea

Gibelli, presidente FNM; Beniamino Lo Presti, presidente Milano Serravalle; Armando Brunini, amministratore

delegato SEA; Arrigo Giana, amministratore delegato ATM; Silvia Grandi, presidente Copma.

14:30 A TU PER TU CON Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità.

Alle 15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE- Intervengono: Stefano Bolognini, assessore allo Sviluppo Città

metropolitana, Giovani e Comunicazione Regione Lombardia; Gaia Romani, assessora ai Servizi Civici e

Generali Comune di Milano; Sergio Urbani, direttore generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, Ceo

AREXPO; Alessandro Russo, presidente CAP Holding.

Alle 16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI- Intervengono: Claudio Durigon,

sottosegretario al Lavoro e alle Politiche sociali; Cristina Tajani, presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala,

vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello, assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del

Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, vice President for University, Innovation and Human Capital

Assolombarda; Gianantonio Bison, direttore Relazioni istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi, economist

advisor.

Alle 17:00 PAROLE E IDEE POSSONO CAMBIARE LE CITTÀ con: Giancarlo Tancredi, assessore alla

Rigenerazione urbana Comune di Milano; Stefano Boeri, architetto e urbanista, presidente Triennale Milano;

Enrico Pazzali, presidente Fondazione Fiera.

Alle 18:00 GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE- Presentazione del libro di: Giulio Tremonti,

presidente Commissione Affari esteri e Comunitari della Camera dei deputati; con Guido Guidesi, assessore

allo Sviluppo Economico Regione Lombardia.

Alle 19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA con Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia; Edmondo

Bruti Liberati, Magistrato; Vinicio Nardo, presidente Ordine degli Avvocati di Milano; Guido Camera,

presidente associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, fondatore Studio Bolognesi – avvocati penalisti

d’impresa

Chiuderà l’evento alle 20:15 il panel HEROICI FURORI con Vittorio Sgarbi, sottosegretario di Stato al ministero

della Cultura; Morgan, musicista e autore e Claudio Cecchetto, produttore e discografico.
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ULTIME NOTIZIE
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Leggi | Commenti

La Bajona di Bormio, stagione 47
Leggi | Commenti

CHE GIORNATA!!! ITALIA DIREZIONE NORD
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Leggi | Commenti

Ministro P.I., il 21 “Una nuova stagione per la
scuola"
Leggi | Commenti

VALTELLINA WINE TRAIL: I NUMERI DI
UN'EDIZIONE DA RECORD E I PROGETTI...
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1 giorno 5 ore fa | Leggi | Commenti
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5 giorni 23 ore fa | Leggi | Commenti
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Per Iperal un Natale diverso - Nota nostra di
commento
5 giorni 4 ore fa | Leggi | Commenti

16 NOVEMBRE 2022 CULTURA E SPETTACOLI

CHE GIORNATA!!! ITALIA DIREZIONE
NORD “UNA NUOVA STAGIONE”

   

Una giornata di confronto e dialogo con ministri, amministratori regionali e locali il prossimo 21 novembre a
Milano

Milano, 16 novembre 2022- Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra
Locatelli), il governatore lombardo Attilio Fontana, l'architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco
Paolo Sisto e tre sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo
insieme a Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti della diciassettesima edizione di Italia Direzione
Nord – A True Event.

Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in programma lunedì 21 novembre presso la
Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, alla luce della composizione del nuovo Governo. Sarà l’occasione per
dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui temi che
riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo
rispetto ai Governi precedenti.

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è promossa dall’Associazione Amici
delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di
Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione”  è il titolo dell’evento in calendario  lunedì 21 novembre a partire dalle 09:30. Energia,
trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà
affrontare e che troveranno spazio all’interno delle diverse tavole rotonde in programma che avrà inizio alle ore
09:45 con i  saluti istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline.

Alle 09:30 - VERSO LE REGIONALI - A TU PER TU CON: Attilio Fontana, Presidente Regione Lombardia.

Alle 11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER L’ISTRUZIONE. Con Giuseppe Valditara, Ministro dell’Istruzione e del
Merito. (Presentato in altra pagina)

Alla stessa ora si terranno  GLI STATI GENERALI DELLA CASA con Marco Osnato, Presidente Commissione
Finanze Camera dei Deputati; Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione Lombardia;
Pierfrancesco Maran, Assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella Saporito, Associate
Professor of Practice of Government, Health and Not for Profit SDA Bocconi School of Management; Angelo
Sala, Presidente Aler Milano; Simone Dragone, Presidente MM; Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo
Sgr; Fabio Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa.

Alle 11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER L’AMBIENTE. Con Gilberto Pichetto Fratin, Ministro dell’Ambiente e
della Sicurezza Energetica

Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI con Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al Cipe; Stefano Besseghini, Presidente ARERA;
Raffaele Cattaneo, Assessore all’Ambiente Regione Lombardia; Elena Grandi, Assessora all’Ambiente e
Verde Comune di Milano; Umberto Minopoli, Presidente Associazione Italiana Nucleare; Alessio Torelli,
Chairman & Managing Director Snam4Mobility; Paolo Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili
Carbotermo.

Alle 14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA. Integrata, multimodale e sicura. Sostenibile?

Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili; Claudia
Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile Regione Lombardia; Michela
Palestra, Vicesindaca Città Metropolitana Milano; Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di
Milano; Andrea Gibelli, Presidente FNM; Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle; Armando
Brunini, Amministratore Delegato SEA; Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM; Silvia Grandi,
Presidente Copma.

14:30 A TU PER TU CON Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità.
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Alle 15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE- Intervengono: Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo Città
metropolitana, Giovani e Comunicazione Regione Lombardia; Gaia Romani, Assessora ai Servizi Civici e
Generali Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore Generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, CEO
AREXPO; Alessandro Russo, Presidente CAP Holding.

Alle 16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI- Intervengono: Claudio Durigon,
Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali; Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala,
Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del
Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for University, Innovation and Human Capital
Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi,
Economist Advisor.

Alle 17:00 PAROLE E IDEE POSSONO CAMBIARE LE CITTÀ con: Giancarlo Tancredi, Assessore alla Rigenerazione
Urbana Comune di Milano; Stefano Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente Triennale Milano; Enrico Pazzali,
Presidente Fondazione Fiera.

Alle 18:00 GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE- Presentazione del libro di: Giulio
Tremonti, Presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati; con Guido
Guidesi, Assessore allo Sviluppo Economico Regione Lombardia.

Alle 19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA con Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia; Edmondo
Bruti Liberati, Magistrato; Vinicio Nardo, Presidente Ordine degli Avvocati di Milano; Guido Camera,
Presidente Associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, Fondatore Studio Bolognesi - Avvocati
Penalisti d’Impresa

Chiuderà l’evento alle 20:15 il panel HEROICI FURORI con Vittorio Sgarbi, Sottosegretario di Stato al
Ministero della Cultura; Morgan, Musicista e Autore e Claudio Cecchetto, Produttore e Discografico.
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ULTIME NOTIZIE

Ministro P.I., il 21 “Una nuova stagione per la
scuola"
Leggi | Commenti

VALTELLINA WINE TRAIL: I NUMERI DI
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16 NOVEMBRE 2022 CULTURA E SPETTACOLI

Ministro P.I., il 21 “Una nuova stagione
per la scuola"

   

21 novembre ore 11:00  presso Fondazione Stelline - Corso Magenta 61, Milano

UNA NUOVA STAGIONE PER L’ISTRUZIONE

Con Giuseppe Valditara, Ministro dell’Istruzione e del Merito

Introduce e modera

Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline

Nel contesto della diciassettesima edizione di  Italia Direzione Nord – A True Event dal titolo “Una nuova stagione”
il giornalista Fabio Massa dialogherà con il neo Ministro dell’ Istruzione e del Merito per capire quali prospettive
future si aprono per il settore della scuola in Italia. Dall’importanza affidata al merito alla lettera inviata alle
studentesse e agli studenti il 9 novembre scorso dal ministro per evocare il ruolo della caduta del Muro di Berlino
come momento altamente significativo dell’aspirazione alla libertà delle donne e degli uomini nel mondo, che ha
suscitato in Italia un ampio dibattito.

Il dialogo prenderà avvio dalla presentazione del libro “È l’Italia che vogliamo” (Piemme, 2022) saggio-manifesto
scritto con Alessandro Amadori in cui sono già raccolte alcune proposte e soluzioni per cercare di dare risposte
concrete ai problemi del nostro Paese con un approccio anglosassone, di orientamento liberal-conservatore.
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HOME  ATTUALITÀ  ITALIA DIREZIONE NORD- Una giornata di confronto e dialogo con
ministri, amministratori regionali e locali il prossimo 21 novembre a Milano

ITALIA DIREZIONE NORD- Una
giornata di confronto e dialogo con
ministri, amministratori regionali e
locali il prossimo 21 novembre a
Milano
 Novembre 16, 2022   Attualità

Milano – Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto
Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore lombardo
Attilio Fontana, l’architetto Stefano Boeri, il viceministro
Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari (Alessandro
Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo
insieme a Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti della
diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord – A True
Event.

Si preannuncia eccezionale l’edizione invernale della rassegna in programma lunedì 21

HOME ATTUALITÀ POLITICA INCHIESTA CULTURE L’INTERVISTA L’EROE SPORT GALLERY

CAFFETTERIA QUESTA È LA STAMPA TECNOLOGIA STRACULT LIBRI PERSONAGGIO DEL GIORNO

ULTIMA NOTIZIA  [ Novembre 16, 2022 ] ITALIA DIREZIONE NORD- Una giornata di confronto e CERCA …
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novembre presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, alla luce della
composizione del nuovo Governo. Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i
rappresentanti istituzionali nazionali e regionali e per confrontarsi sui temi che
riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni ministeriali e del
netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti.

 

Giunta alla diciassettesima edizione Italia Direzione Nord – A True Event è promossa
dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete in
collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione
Lombardia e Fondazione Cariplo.

“Una nuova stagione”  è il titolo dell’evento in calendario  lunedì 21 novembre a partire
dalle 09:30. Energia, trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo
alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che troveranno spazio
all’interno delle diverse tavole rotonde in programma che avrà inizio alle ore 09:45 con i 
saluti istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline.

 

Alle 09:30 – VERSO LE REGIONALI – A TU PER TU CON: Attilio Fontana, Presidente Regione
Lombardia.

Alle 11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER L’ISTRUZIONE. Con Giuseppe Valditara, Ministro
dell’Istruzione e del Merito.

Alla stessa ora si terranno  GLI STATI GENERALI DELLA CASA con Marco Osnato, Presidente
Commissione Finanze Camera dei Deputati; Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing
Sociale Regione Lombardia; Pierfrancesco Maran, Assessore alla Casa e Piano Quartieri
Comune di Milano; Raffaella Saporito, Associate Professor of Practice of Government,
Health and Not for Profit SDA Bocconi School of Management; Angelo Sala, Presidente Aler
Milano; Simone Dragone, Presidente MM; Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo
Sgr; Fabio Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa.

Alle 11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER L’AMBIENTE. Con Gilberto Pichetto Fratin, Ministro
dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica

Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI con
Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al Cipe;
Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore all’Ambiente Regione
Lombardia; Elena Grandi, Assessora all’Ambiente e Verde Comune di Milano; Umberto
Minopoli, Presidente Associazione Italiana Nucleare; Alessio Torelli, Chairman &
Managing Director Snam4Mobility; Paolo Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili
Carbotermo.

Alle 14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA. Integrata, multimodale e sicura.
Sostenibile?

Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della mobilità
sostenibili; Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità
sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra, Vicesindaca Città Metropolitana Milano;
Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di Milano; Andrea Gibelli, Presidente FNM;
Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle; Armando Brunini, Amministratore
Delegato SEA; Arrigo Giana, Amministratore Delegato ATM; Silvia Grandi, Presidente
Copma.

 

14:30 A TU PER TU CON Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità.

Alle 15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE- Intervengono: Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo

Intervista a Giovanna Vizzaccaro e Roberto Gugliotta sul loro…
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 ASSOCIAZIONE AMICI DELLE STELLINE ATTUALITÀ FONDAZIONE STELLINE

ITALIA DIREZIONE NORD LOMBARDIA MILANO

 PRECEDENTE
Polizia postale blocca frode
informatica milionaria a Parma

Istat: Cresce la spesa
mensile familiare per
acquisto di acqua
minerale

Sequestrati 1.500 litri di
gasolio agricolo dalla
Guardia di Finanza di
Barcellona Pozzo di
Gotto

Silb-Fipe: Basta
ipocrisie! Riapriamo le
discoteche per fermare
l’abusivismo

Città metropolitana, Giovani e Comunicazione Regione Lombardia; Gaia Romani,
Assessora ai Servizi Civici e Generali Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore Generale
Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, CEO AREXPO; Alessandro Russo, Presidente CAP
Holding.

Alle 16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI- Intervengono: Claudio
Durigon, Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche Sociali; Cristina Tajani, Presidente
ANPAL Servizi; Fabrizio Sala, Vicepresidente Regione Lombardia; Alessia Cappello,
Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del Lavoro Comune di Milano; Monica
Poggio, Vice President for University, Innovation and Human Capital Assolombarda;
Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi,
Economist Advisor.

Alle 17:00 PAROLE E IDEE POSSONO CAMBIARE LE CITTÀ con: Giancarlo Tancredi,
Assessore alla Rigenerazione Urbana Comune di Milano; Stefano Boeri, Architetto e
Urbanista, Presidente Triennale Milano; Enrico Pazzali, Presidente Fondazione Fiera.

Alle 18:00 GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE- Presentazione del libro di:
Giulio Tremonti, Presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera dei
Deputati; con Guido Guidesi, Assessore allo Sviluppo Economico Regione Lombardia.

Alle 19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA con Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla
Giustizia; Edmondo Bruti Liberati, Magistrato; Vinicio Nardo, Presidente Ordine degli
Avvocati di Milano; Guido Camera, Presidente Associazione Italiastatodidiritto; Dario
Bolognesi, Fondatore Studio Bolognesi – Avvocati Penalisti d’Impresa

Chiuderà l’evento alle 20:15 il panel HEROICI FURORI con Vittorio Sgarbi, Sottosegretario di
Stato al Ministero della Cultura; Morgan, Musicista e Autore e Claudio Cecchetto,
Produttore e Discografico.

 

ARTICOLI CORRELATI
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ITALIA DIREZIONE NORD "UNA NUOVA STAGIONE" ‐ Notizia del 16
Novembre 2022

lo Strillo ‐ periodico d'informazione, turismo, ed attualità
Cerca nel sito
ITALIA DIREZIONE NORD "UNA NUOVA STAGIONE"
ITALIA DIREZIONE NORD "UNA NUOVA STAGIONE"
Data pubblicazione: 16‐11‐2022
 
Milano ‐ Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli), il governatore lombardo
Attilio Fontana, l'architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari (Alessandro
Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest'ultimo insieme a Morgan) saranno tra i 60 ospiti protagonisti della
diciassettesima edizione di Italia Direzione Nord ‐ A True Event.Si preannuncia eccezionale l'edizione invernale della
rassegna in programma lunedì 21 novembre presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61, alla luce della
composizione del nuovo Governo. Sarà l'occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e
regionali e per confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove programmazioni
ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi precedenti. Giunta alla diciassettesima edizione Italia
Direzione Nord ‐ A True Event è promossa dall'Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline e da Inrete
in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo."Una nuova
stagione"  è il titolo dell'evento in calendario  lunedì 21 novembre a partire dalle 09:30. Energia, trasporti, lavoro,
istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni dei temi caldi che il nuovo esecutivo dovrà affrontare e che
troveranno spazio all'interno delle diverse tavole rotonde in programma che avrà inizio alle ore 09:45 con i  saluti
istituzionali di Fabio Massa, Presidente Amici delle Stelline.
Alle 09:30 ‐ VERSO LE REGIONALI ‐ A TU PER TU CON: Attilio Fontana, Presidente Regione Lombardia.
Alle 11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER L'ISTRUZIONE. Con Giuseppe Valditara, Ministro dell'Istruzione e del Merito.
Alla stessa ora si terranno  GLI STATI GENERALI DELLA CASA con Marco Osnato, Presidente Commissione Finanze
Camera dei Deputati; Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione Lombardia; Pierfrancesco Maran,
Assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella Saporito, Associate Professor of Practice of
Government, Health and Not for Profit SDA Bocconi School of Management; Angelo Sala, Presidente Aler Milano;
Simone Dragone, Presidente MM; Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo Sgr; Fabio Cambiaghi, Direttore
Sviluppo Immobiliare CMB Casa.
Alle 11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER L'AMBIENTE. Con Gilberto Pichetto Fratin, Ministro dell'Ambiente e della
Sicurezza Energetica
Alle 12:00 ENERGIA: INFRASTRUTTURE, RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI con Alessandro Morelli, Sottosegretario
alla Presidenza del Consiglio con delega al Cipe; Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore
all'Ambiente Regione Lombardia; Elena Grandi, Assessora all'Ambiente e Verde Comune di Milano; Umberto Minopoli,
Presidente Associazione Italiana Nucleare; Alessio Torelli, Chairman & Managing Director Snam4Mobility; Paolo
Giarda, Responsabile Energie Rinnovabili Carbotermo.
Alle 14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA. Integrata, multimodale e sicura. Sostenibile?
Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della mobilità sostenibili; Claudia Maria Terzi,
Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra, Vicesindaca Città
Metropolitana Milano; Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di Milano; Andrea Gibelli, Presidente FNM;
Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle; Armando Brunini, Amministratore Delegato SEA; Arrigo Giana,
Amministratore Delegato ATM; Silvia Grandi, Presidente Copma.
14:30 A TU PER TU CON Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità.
Alle 15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE‐ Intervengono: Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo Città metropolitana,
Giovani e Comunicazione Regione Lombardia; Gaia Romani, Assessora ai Servizi Civici e Generali Comune di Milano;
Sergio Urbani, Direttore Generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, CEO AREXPO; Alessandro Russo, Presidente CAP
Holding.
Alle 16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI‐ Intervengono: Claudio Durigon, Sottosegretario al
Lavoro e alle Politiche Sociali; Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala, Vicepresidente Regione
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Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del Lavoro Comune di Milano; Monica
Poggio, Vice President for University, Innovation and Human Capital Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore
Relazioni Istituzionali ManpowerGroup; Vito Rotondi, Economist Advisor.
Alle 17:00 PAROLE E IDEE POSSONO CAMBIARE LE CITTÀ con: Giancarlo Tancredi, Assessore alla Rigenerazione Urbana
Comune di Milano; Stefano Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente Triennale Milano; Enrico Pazzali, Presidente
Fondazione Fiera.
Alle 18:00 GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE‐ Presentazione del libro di: Giulio Tremonti, Presidente
Commissione Affari Esteri e Comunitari della Camera dei Deputati; con Guido Guidesi, Assessore allo Sviluppo
Economico Regione Lombardia.
Alle 19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA con Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia; Edmondo Bruti
Liberati, Magistrato; Vinicio Nardo, Presidente Ordine degli Avvocati di Milano; Guido Camera, Presidente
Associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, Fondatore Studio Bolognesi ‐ Avvocati Penalisti d'Impresa
Chiuderà l'evento alle 20:15 il panel HEROICI FURORI con Vittorio Sgarbi, Sottosegretario di Stato al Ministero della
Cultura; Morgan, Musicista e Autore e Claudio Cecchetto, Produttore e Discografico.
Informazioni
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Home - Events - “Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e altri futuri” a Italia

Direzione Nord

“Energia: infrastrutture,
rinnovabili, atomo e altri
futuri” a Italia Direzione
Nord
"Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e altri futuri" è il titolo del panel in programma

lunedì durante Italia Direzione Nord

Pubblicato il 16 Novembre 2022 - Aggiornato il 16 Novembre 2022 alle 18:11 di Redazione

Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e altri futuri è il titolo del panel in programma,

dalle 12 alle 13, nella Sala Porta della Fondazione Stelline, in Corso Magenta 61 a

Milano, nell’ambito della 17esima edizione di Italia Direzione Nord – A True Event dal

titolo “Una nuova stagione”. Un incontro quantomai attuale, alla luce del cambiamento

climatico e della crisi energetica causata dal conflitto tra Russia e Ucraina, per guardare

al futuro dell’approvvigionamento energetico.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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Energia: infrastrutture, rinnovabili, atomo e
altri futuri
Ne parleranno Alessandro Morelli, viceministro alle Infrastrutture, Stefano

Besseghini, Presidente dell’Autorità di Regolazione per Energia Reti e Ambiente;

Raffaele Cattaneo, assessore all’Ambiente e al Clima di Regione Lombardia; Elena

Grandi, assessora all’Ambiente e Verde; Umberto Minopoli, Presidente Associazione

Italiana Nucleare; Alessio Torelli, Chief Mobility Officer di Snam, responsabile energie

rinnovabili di Carbotermo. Modera Giannino Della Frattina, giornalista de Il Giornale.

Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e

regionali; e per confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle

nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi

precedenti. Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

Una nuova stagione di Italia Direzione Nord
Un panel prestigioso all’interno del mosaico d’eccezione dell’edizione invernale della

rassegna, che prevede: tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto

Fratin e Alessandra Locatelli); il governatore lombardo Attilio

Fontana; l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto; e tre

sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo

insieme a Morgan).

Saranno oltre 60 gli ospiti protagonisti della kermesse giunta alla diciassettesima

edizione.
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Home - Events - “Gli Stati Generali della Casa” a Italia Direzione Nord il 21 novembre

“Gli Stati Generali della
Casa” a Italia Direzione
Nord il 21 novembre
Osnato, Rizzi, Maran ospiti a "Gli Stati generali della Casa" a margine di Italia Direzione

Nord il 21 novembre alla Fondazione Stelline

Pubblicato il 16 Novembre 2022 - Aggiornato il 16 Novembre 2022 alle 16:11 di Redazione

Ospiti di prestigioso del mondo delle istituzioni, università e aziende nel dialogo “Gli

Stati Generali della Casa“; a margine dell’evento Italia Direzione Nord, lunedì 21

novembre, alla Fondazione Stelline di Milano. Si discuterà del diritto all’abitazione e il

costo del mattone, il futuro dell’housing sociale in una città come Milano e il ruolo della

politica.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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Gli Stati Generali della Casa
Alle ore 11 di lunedì parteciperanno Marco Osnato, Presidente Commissione Finanze

Camera dei Deputati; Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione

Lombardia; Pierfrancesco Maran, Assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di

Milano; Raffaella Saporito, Associate Professor of Practice of Government, Health and

Not for Profit SDA Bocconi School of Management; Angelo Sala, Presidente Aler

Milano; Simone Dragone, Presidente MM; Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato

Redo Sgr; Fabio Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa.

Un panel prestigioso all’interno del mosaico d’eccezione dell’edizione invernale della

rassegna, che prevede: tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto

Fratin e Alessandra Locatelli); il governatore lombardo Attilio Fontana,

l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari

(Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme

a Morgan).

La “nuova stagione” di Italia Direzione Nord
Saranno oltre 60 gli ospiti protagonisti della kermesse giunta alla diciassettesima

edizione.

Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e

regionali; e per confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle

nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi

precedenti. Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.
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Home - Events - “La città che cresce” a Italia Direzione Nord il 21 novembre alle Stelline

“La città che cresce” a Italia
Direzione Nord il 21
novembre alle Stelline
La rigenerazione urbana e l'innovazione sono fondamentali per l'attratività di una città.

Se ne parlerà nel panel "La città che cresce"

Pubblicato il 16 Novembre 2022 - Aggiornato il 16 Novembre 2022 alle 17:11 di Redazione

La rigenerazione urbana e l’innovazione sono strumenti fondamentali per il rilancio e

l’attrattività di una città. Se ne parlerà nel panel La città che cresce. In programma lunedì

21 novembre, dalle 15 alle 16, nella Sala Porta della Fondazione Stelline, in Corso

Magenta 61 a Milano; nell’ambito della 17esima edizione di Italia Direzione Nord – A True

Event dal titolo “Una nuova stagione”.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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Gli ospiti de “La città che cresce”

Tanti ospiti in un dialogo tra esponenti delle istituzioni, del mondo accademico e delle

aziende. Alle 15:00 parteciperanno: Stefano Bolognini, assessore allo Sviluppo Città

metropolitana, Giovani e Comunicazione di Regione Lombardia, che presenterà anche un

approfondimento sul ruolo delle Università e di Mind per i giovani; Gaia Romani,

Assessora ai Servizi Civici e Generali del Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore

Generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, Amministratore Delegato di Arexpo; e

Alessandro Russo, Alessandro Russo, Presidente CAP Holding.

Modera l’incontro Sara Monaci, giornalista de Il Sole 24 Ore.

Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e

regionali; e per confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle

nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi

precedenti. Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

Una nuova stagione di Italia Direzione Nord
Un panel prestigioso all’interno del mosaico d’eccezione dell’edizione invernale della

rassegna, che prevede: tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto

Fratin e Alessandra Locatelli); il governatore lombardo Attilio Fontana,

l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari

(Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme

a Morgan). Saranno oltre 60 gli ospiti protagonisti della kermesse giunta alla

diciassettesima edizione.
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Home - Events - “La città che cresce” a Italia Direzione Nord il 21 novembre alle Stelline

“La città che cresce” a Italia
Direzione Nord il 21
novembre alle Stelline
La rigenerazione urbana e l'innovazione sono fondamentali per l'attratività di una città.

Se ne parlerà nel panel "La città che cresce"

Pubblicato il 16 Novembre 2022 - Aggiornato il 16 Novembre 2022 alle 17:11 di Redazione

La rigenerazione urbana e l’innovazione sono strumenti fondamentali per il rilancio e

l’attrattività di una città. Se ne parlerà nel panel La città che cresce. In programma lunedì

21 novembre, dalle 15 alle 16, nella Sala Porta della Fondazione Stelline, in Corso

Magenta 61 a Milano; nell’ambito della 17esima edizione di Italia Direzione Nord – A True

Event dal titolo “Una nuova stagione”.

POLITICS PHARMA ECONOMY ATTUALITÀ FUTURE SPORTS SHOW EVENTS
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Gli ospiti de “La città che cresce”

Tanti ospiti in un dialogo tra esponenti delle istituzioni, del mondo accademico e delle

aziende. Alle 15:00 parteciperanno: Stefano Bolognini, assessore allo Sviluppo Città

metropolitana, Giovani e Comunicazione di Regione Lombardia, che presenterà anche un

approfondimento sul ruolo delle Università e di Mind per i giovani; Gaia Romani,

Assessora ai Servizi Civici e Generali del Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore

Generale Fondazione Cariplo; Igor De Biasio, Amministratore Delegato di Arexpo; e

Alessandro Russo, Presidente CAP Holding.

Modera l’incontro Sara Monaci, giornalista de Il Sole 24 Ore.

Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali nazionali e

regionali; e per confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle

nuove programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi

precedenti. Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

Una nuova stagione di Italia Direzione Nord
Un panel prestigioso all’interno del mosaico d’eccezione dell’edizione invernale della

rassegna, che prevede: tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto

Fratin e Alessandra Locatelli); il governatore lombardo Attilio Fontana,

l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto e tre sottosegretari

(Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme

a Morgan). Saranno oltre 60 gli ospiti protagonisti della kermesse giunta alla

diciassettesima edizione.
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“Parole e idee possono
cambiare le città” a Italia
Direzione Nord il 21
novembre
Lunedì 21 novembre tre ministri e i protagonisti della politica e delle città a confronto a

Italia Direzione Nord

Pubblicato il 16 Novembre 2022 - Aggiornato il 16 Novembre 2022 alle 19:11 di Redazione

Quale futuro per una città come Milano? A mettere a confronto idee e prospettive, tra

sostenibilità, sviluppo e futuro, tre interlocutori d’eccezione, per uno dei panel più attesi

della 17esima edizione di Italia Direzione Nord. L’appuntamento è per il 21 novembre a

Milano.
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Parole e idee possono cambiare le città
Alle ore 17 andrà in scena il dibattito tra Giancarlo Tancredi, Assessore alla

Rigenerazione Urbana Comune di Milano; Stefano Boeri, Architetto e Urbanista,

Presidente Triennale Milano; Enrico Pazzali, Presidente Fondazione Fiera.

Sarà l’occasione per dialogare e incontrare i rappresentanti istituzionali; e per

confrontarsi sui temi che riguardano il destino del Paese alla luce delle nuove

programmazioni ministeriali e del netto cambio di passo rispetto ai Governi

precedenti. Italia Direzione Nord è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline,

dalla Fondazione Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

Una nuova stagione di Italia Direzione Nord
Un panel prestigioso all’interno del mosaico d’eccezione dell’edizione invernale della

rassegna, che prevede: tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto

Fratin e Alessandra Locatelli); il governatore lombardo Attilio

Fontana; l’architetto Stefano Boeri, il viceministro Francesco Paolo Sisto; e tre

sottosegretari (Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo

insieme a Morgan). Saranno oltre 60 gli ospiti protagonisti della kermesse giunta

alla diciassettesima edizione.
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“Quali priorità per la
giustizia” il panel di Italia
Direzione Nord il 21
novembre
Un Viceministro, un magistrato, il presidente dell'Ordine di Milano e due importanti

penalisti discutono di giustizia il 21 novembre a Milano

Pubblicato il 16 Novembre 2022 - Aggiornato il 16 Novembre 2022 alle 18:11 di Redazione

Cambiano i governi ma la giustizia rimane sempre al centro del dibattito. Per questo

Italia Direzione Nord dedica un confronto tra relatori di spicco su questo tema sempre

all’ordine del giorno. Un Viceministro, un magistrato, il presidente dell’Ordine di Milano e

due importanti penalisti; l’appunto è per il 21 novembre a Milano.
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Quali priorità per la giustizia
Alle ore 19, nella Sala Manzoni del Palazzo delle Stelline, in Corso Magenta 61 a Milano,

ci saranno Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia; Edmondo Bruti Liberati,

già Procuratore della Repubblica di Milano; Vinicio Nardo, Presidente Ordine degli

Avvocati di Milano; Guido Camera, Presidente Associazione Italiastatodidiritto; Dario

Bolognesi, Fondatore Studio Bolognesi – Avvocati Penalisti d’Impresa.

Gli ospiti discuteranno le misure introdotte dal nuovo esecutivo in materia di giustizia;

insieme con quelle all’orizzonte e le priorità di un settore cruciale per il paese. Dalla

velocizzazione dei processi, alla soppressione dell’abuso d’ufficio; fino alla riforma dei

reati fallimentari e concorsuali. Per non parlare del sempre più intricato rapporto tra

informazione e giustizia.

 

Una nuova stagione di Italia Direzione Nord
La manifestazione, giunta alla diciassettesima edizione, avrà ospiti prestigiosi.

Tre ministri (Giuseppe Valditara, Gilberto Pichetto Fratin e Alessandra Locatelli); il

governatore lombardo Attilio Fontana; l’architetto Stefano Boeri; tre sottosegretari

(Alessandro Morelli, Claudio Durigon e Vittorio Sgarbi, quest’ultimo insieme

a Morgan). In totale saranno oltre 60 gli ospiti di Italia Direzione Nord – A True Event. Un

evento promossoa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione Stelline; e

da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio di Regione

Lombardia e Fondazione Cariplo.
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UNA NUOVA STAGIONE PER
L’ISTRUZIONE
16 novembre 2022  EVENTI

21 Novembre 2022 alle ore

11:00, presso la Fondazione

Stelline - Corso Magenta 61,

Milano - Con Giuseppe

Valditara, Ministro

dell’Istruzione e del Merito

Introduce e modera Fabio

Massa, Presidente Amici delle Stelline

Nel contesto della diciassettesima edizione di  Italia Direzione Nord – A True Event dal titolo “Una nuova

stagione” il giornalista Fabio Massa dialogherà con il neo Ministro dell’ Istruzione e del Merito per capire quali

prospettive future si aprono per il settore della scuola in Italia. Dall’importanza affidata al merito alla lettera inviata alle

studentesse e agli studenti il 9 novembre scorso dal ministro per evocare il ruolo della caduta del Muro di Berlino come

momento altamente significativo dell’aspirazione alla libertà delle donne e degli uomini nel mondo, che ha suscitato in

Italia un ampio dibattito.

Il dialogo prenderà avvio dalla presentazione del libro “È l’Italia che vogliamo” (Piemme, 2022) saggio-manifesto

scritto con Alessandro Amadori in cui sono già raccolte alcune proposte e soluzioni per cercare di dare risposte

concrete ai problemi del nostro Paese con un approccio anglosassone, di orientamento liberal-conservatore.
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Stelline

“Una nuova stagione”: Italia
Direzione Nord torna il 21
novembre alle Stelline
Ministri, viceministri, sottosegretari, istituzioni e vertici d’azienda alla 17esima edizione

di Italia Direzione Nord

Pubblicato il 14 Novembre 2022 - Aggiornato il 14 Novembre 2022 alle 18:11 di Redazione

È stata definita la “tempesta perfetta”. Prima la crisi pandemica, poi quella geopolitica

con il conflitto scatenato dalla Russia in Ucraina; ora quella energetica. A cui va aggiunta

la catena inflazionistica con i rincari che viaggiano ormai verso la doppia cifra. In questo

contesto la creazione di un nuovo governo con le scadenze del PNRR che non possono

essere mancate. La 17esima edizione di Italia Direzione Nord – A True Event dal

titolo “Una nuova stagione”  si terrà lunedì 21 novembre presso la Fondazione Stelline in

Corso Magenta 61 a Milano.
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La “nuova stagione” di Italia Direzione Nord
La kermesse è promossa dall’Associazione Amici delle Stelline, dalla Fondazione

Stelline e da Inrete in collaborazione con Cenacolo Artom e gode del patrocinio

di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo.

Energia, trasporti, lavoro, istruzione, globalizzazione, giustizia, sono solo alcuni degli

ambiti che il nuovo esecutivo deve affrontare e che troveranno voce all’interno delle

diverse tavole rotonde della 17° edizione di Direzione Nord. La rassegna DN – A True

Event, nata proprio per ragionare in modo apartitico e super partes dei temi relativi alla

parte produttiva del Paese, propone uno spazio di dibattito che, come al solito, è riservato

solo e unicamente a “persone che hanno qualcosa da dire“.

Qualcosa di profondo, e innovativo, che vogliono condividere con stakeholder e cittadini.

Il programma di Italia Direzione Nord
La formula è quella ormai tradizionale di DN: panel di approfondimento con istituzioni,

mondo delle imprese e delle professioni, cittadini. Il Covid ha reso indispensabile – e forse

è stata una rivoluzione necessaria – la presenza di una diretta streaming che molto

spesso costituisce l’asset comunicativo primario per numeriche a livello comunicativo. A

questa nuova dimensione virtuale si uniscono l’attenzione per l’approfondimento ma

anche la possibilità di veicolare messaggi tramite la stampa, che partecipa sempre

numerosa agli eventi della rassegna Direzione Nord.

09:45 – SALUTI ISTITUZIONALI con Fabio Massa, Presidente Amici delle

Stelline

10:00 – VERSO LE REGIONALI – A TU PER TU CON: Attilio Fontana, Presidente

Regione Lombardia; Guido Bertolaso, Assessore al Welfare Regione Lombardia.

11:00 UNA NUOVA STAGIONE PER L’ISTRUZIONE. Con Giuseppe Valditara,

Ministro dell’Istruzione e del Merito

11:00 GLI STATI GENERALI DELLA CASA
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Intervengono: Marco Osnato, Presidente Commissione Finanze Camera dei Deputati;

Alan Rizzi, Assessore alla Casa e Housing Sociale Regione Lombardia; Pierfrancesco

Maran, Assessore alla Casa e Piano Quartieri Comune di Milano; Raffaella Saporito,

Associate Professor of Practice of Government, Health and Not for Profit SDA Bocconi

School of Management; Angelo Sala, Presidente Aler Milano; Simone Dragone,

Presidente MM; Fabio Carlozzo, Amministratore Delegato Redo Sgr; Fabio

Cambiaghi, Direttore Sviluppo Immobiliare CMB Casa.

11:30 UNA NUOVA STAGIONE PER L’AMBIENTE. Con Gilberto Pichetto Fratin,

Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica

12:00 ENERGIA TRA RINNOVABILI, ATOMO E ALTRI FUTURI

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al

Cipe; Stefano Besseghini, Presidente ARERA; Raffaele Cattaneo, Assessore

all’Ambiente Regione Lombardia; Elena Grandi, Assessora all’Ambiente e Verde

Comune di Milano; Umberto Minopoli, Presidente Associazione Italiana

Nucleare; Alessio Torelli, Managing Director Snam4Mobility; Paolo Giarda,

Responsabile Energie Rinnovabili Carbotermo.

14:00 LA MOBILITÀ FUORI DALLA RETORICA. Integrata, multimodale e

sicura. Sostenibile?

Partecipano al panel: Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della mobilità

sostenibili; Claudia Maria Terzi, Assessore alle Infrastrutture, Trasporti e Mobilità

sostenibile Regione Lombardia; Michela Palestra, Vicesindaca Città Metropolitana

Milano; Arianna Censi, Assessora alla Mobilità Comune di Milano; Andrea Gibelli,

Presidente FNM; Beniamino Lo Presti, Presidente Milano Serravalle; Armando

Brunini, Amministratore Delegato SEA; Arrigo Giana, Amministratore Delegato

ATM; Silvia Grandi, Presidente Copma.

14:30 A TU PER TU CON: Alessandra Locatelli, Ministro per le Disabilità

15:00 LA CITTÀ CHE CRESCE

Intervengono: Stefano Bolognini, Assessore allo Sviluppo Città metropolitana, Giovani

e Comunicazione Regione Lombardia; Gaia Romani, Assessora ai Servizi Civici e

Generali Comune di Milano; Sergio Urbani, Direttore Generale Fondazione

Cariplo; Igor De Biasio, CEO AREXPO; Alessandro Russo, Presidente CAP Holding.

16:00 DIRITTI E FORMAZIONE PER UN LAVORO OLTRE LE CRISI

Intervengono: Claudio Durigon, Sottosegretario al Lavoro e alle Politiche

Sociali; Cristina Tajani, Presidente ANPAL Servizi; Fabrizio Sala, Vicepresidente

Regione Lombardia; Alessia Cappello, Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche del

Lavoro Comune di Milano; Monica Poggio, Vice President for University, Innovation and

Human Capital Assolombarda; Gianantonio Bison, Direttore Relazioni Istituzionali

ManpowerGroup; Vito Rotondi, Economist Advisor.

17:00 MILANO, CITTÀ DEL FUTURO
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Con: Giancarlo Tancredi, Assessore alla Rigenerazione Urbana Comune di

Milano; Stefano Boeri, Architetto e Urbanista, Presidente Triennale Milano; Enrico

Pazzali, Presidente Fondazione Fiera.

18:00 GLOBALIZZAZIONE, LE PIAGHE E LA CURA POSSIBILE

Presentazione del libro di: Giulio Tremonti, Presidente Commissione Affari Esteri e

Comunitari della Camera dei Deputati; con Guido Guidesi, Assessore allo Sviluppo

Economico Regione Lombardia; e Francesco Buzzella, Presidente Confindustria

Lombardia.

19:00 QUALI PRIORITÀ PER LA GIUSTIZIA

Francesco Paolo Sisto, Viceministro alla Giustizia; Edmondo Bruti Liberati,

Magistrato; Vinicio Nardo, Presidente Ordine degli Avvocati di Milano; Guido Camera,

Presidente Associazione Italiastatodidiritto; Dario Bolognesi, Fondatore Studio

Bolognesi – Avvocati Penalisti d’Impresa.

20:30 HEROICI FURORI

Vittorio Sgarbi, Sottosegretario di Stato al Ministero della Cultura; Morgan, Musicista

e Autore.

PER REGISTRARTI A ITALIA DIREZIONE
NORD CLICCA QUI

Events

LEGGI ANCHE:

Salute Direzione Nord: gli stati

generali della Salute in Lombardia

DN 2021, a Milano tornano i

“Discorsi del Coraggio” in memoria di

Carlo Tognoli. Il 13 settembre al

Palazzo delle Stelline

Attilio Fontana, Giorgio Palù ed

Enrico Pazzali all’apertura di Salute

Direzione Nord

Ricerca e medicina di prossimità per

una sanità più inclusiva al panel di Sdn

“Direzione Nord”: il 13 dicembre alla

Fondazione Stelline di Milano.

Vicepresidenze, capigruppoe correnti: quante sono leopposizioni?
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CERCA NOTIZIE

DAI BLOG (12)

Giorgetti su deficit e debito conferma: il governo Meloni e' il Draghi - bis
Giulio Tremonti - oggi consigliere economico di FDI
e del resto della truppa che campeggia in via della
Scrofa - su deficit e debito pubblico erano già
estremamente chiari. Se vi ricordate lo stesso ...

ComeDonChisciotte  -  3-11-2022

Carlo Freccero - Il discorso del Re
Appartiene a quell'ASPEN INSTITUTE presieduto
da Giulio Tremonti che crede nel neoliberismo, ma
critica contemporaneamente i deliri di quegli
'Illuminati psicopatici' che hanno voluto forzare la
mano ...

L'Antidiplomatico  -  27-10-2022

Guido Crosetto, il legame tra Destra e Sinistra e tra Mario Draghi e Giorgia Meloni
Dal 2010, pur ricoprendo un incarico governativo, ha assunto posizioni molto dure
contro la politica economica del ministro  Giulio Tremonti. Nel luglio del 2011, a
seguito della prima manovra ...

Blondet & Friends  -  1-10-2022

Il successo di Fratelli d'Italia è anche nel suo programma fiscale: strizzatine
d'occhio agli evasori

Il rientro in parlamento dei dinosauri in campo
fiscale come l'ex ministro Giulio Tremonti non è un
buon segno. *Associato di Economia politica,
Padova

Blog - Il Fatto Quotidiano  -  28-9-2022

Erdogan cavalca la tigre dell'inflazione e la Turchia va

Termini e condizioni d'uso - Contattaci

Conosci Libero Mail?
Sai che Libero ti offre una mail
gratis con 5GB di spazio cloud
su web, cellulare e tablet?

Scopri di più

Altre città

Giulio Tremonti ospite di
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21 novembre
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Gilberto Pichetto Fratin
ospite a Italia Direzione
Nord il 21 novembre
Il Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica, Gilberto Pichetto Fratin, sarà

ospite a Italia Direzione Nord il 21 novembre

Pubblicato il 13 Novembre 2022 di Stefano Marrone

Il Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica, Gilberto Pichetto Fratin, sarà

ospite a Italia Direzione Nord il 21 novembre. La 17esima edizione di Italia Direzione

Nord – A True Event dal titolo “Una nuova stagione” si terrà lunedì 21 novembre presso la

Fondazione Stelline in Corso Magenta 61 a Milano.
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Gilberto Pichetto Fratin
Il Ministro sarà ospite di spicco della manifestazione, promossa dall’Associazione Amici

delle Stelline e dalla Fondazione Stelline; con il patrocinio di Regione

Lombardia e Fondazione Cariplo.

Il titolare del ministero di via Cristoforo Colombo sarà ospite alla Fondazione Stelline alle

ore 11:45.

Gilberto Pichetto Fratin parteciperà a un colloquio-intervista con Giancarla

Rondinelli del Tg1. L’incontro, intitolato “Una nuova stagione per l’ambiente”

approfondirà sfide e problematiche del dicastero erede del Ministero per la Transizione

Ecologica.

Una lunga gavetta politica
Il Ministro Pichetto Fratin ha alle spalle una lunga militanza in politica, e una importante

gavetta svolta tutta in Piemonte e quasi con la stessa casacca.

Quella di Forza Italia. In politica entra ventenne, nel 1975 come consigliere comunale a

Gifflenga, 104 anime in provincia di Biella. Poi è vicesindaco e assessore delle giunte

democristiane di Biella.

E’ in Forza Italia sin dalla fondazione nel 1994. Entra nella giunta regionale del Piemonte;

nel 1997 è assessore regionale all’Industria, Artigianato e Commercio. Nel 2008

entra in Senato col Popolo della Libertà; diventa vicepresidente della giunta Cota e

assessore al Bilancio nel 2013.

Corre come presidente alle regionali del 2014, ma perde contro Sergio Chiamparino.

Nel 2018 torna in Senato con FI; carica in cui viene riconfermato dopo le elezioni dello

scorso 25 settembre, quando viene anche nominato Ministro.

L’evento Italia Direzione Nord
Italia Direzione Nord vedrà alternarsi dalle 10:00 alle 20:00 oltre 60 ospiti tra ministri,

viceministri, sottosegretari, governatori, istituzioni territoriali e manager aziendali.
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Media Partner dell’iniziativa True-News.it dove sarà fruibile il live streaming dell’intera

giornata.

Per partecipare alla manifestazione, ci si
può registrare qui.
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Home - Events - Giulio Tremonti ospite di “Italia Direzione Nord” il 21 novembre

Giulio Tremonti ospite di
“Italia Direzione Nord” il 21
novembre
Giulio Tremonti, Presidente Commissione Affari Esteri della Camera dei Deputati, sarà

ospite di Italia Direzione Nord il 21 novembre

Pubblicato il 13 Novembre 2022 di Alessia Liparoti

Anche Giulio Tremonti sarà a gli ospiti di spicco della 17esima edizione di Italia

Direzione Nord – A True Event dal titolo “Una nuova stagione” che si terrà lunedì 21

novembre presso la Fondazione Stelline in Corso Magenta 61 a Milano.

ISCRIVITI ALLA NOSTRA
NEWSLETTER: LE NOTIZIE E GLI

APPROFONDIMENTI, IN
ANTEPRIMA
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Tremonti a Italia Direzione Nord
Promossa dall’Associazione Amici delle Stelline e dalla Fondazione Stelline con il

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo, la kermesse vedrà alle 18:00

la presenza dell’economista Presidente Commissione Affari Esteri e Comunitari della

Camera dei Deputati.

All’incontro, intitolato “Globalizzazione, le piaghe e la cura possibile”, parteciperanno

anche Guido Guidesi, Assessore allo Sviluppo Economico Regione Lombardia; e

Francesco Buzzella, Presidente Confindustria Lombardia.

Un economista al servizio della politica
Nato a Sondrio nel 1947 da una famiglia originaria di Lorenzago di Cadore (Belluno);

Giulio Tremonti  nella prima metà degli anni Settanta diventa docente di Diritto

tributario all’università Pavia. Il suo avvicinamento alla politica comincia negli anni

Ottanta.

Candidato nelle liste del Psi alle politiche del 1987, tra il 1979 e il 1990 fu uno stretto

collaboratore e consigliere degli ex ministri delle finanze Franco Reviglio e Rino Formica.

I suoi incarichi più importanti arriveranno però con la sua adesione a Forza Italia di

Silvio Berlusconi. Ministro delle finanze nel governo Berlusconi I e poi dell’Economia

nei governi Berlusconi II, III e IV. Autore recentemente del libro “Mundus furiosus.

Il riscatto degli Stati e la fine della lunga incertezza, Tremonti è autore di numerosi scritti,

tra i quali si ricordano “Il fantasma della povertà” (1995); “Rischi fatali – L’Europa vecchia,

la Cina, il mercatismo suicida: come reagire” (2005), “La paura e la speranza” (2008) e

“Uscita di sicurezza. La ricetta radicale per uscire dalla crisi finanziaria” (2012).

L’evento Italia Direzione Nord
Italia Direzione Nord vedrà alternarsi dalle 10:00 alle 20:00 oltre 60 ospiti tra ministri,

viceministri, sottosegretari, governatori, istituzioni territoriali e manager aziendali.

Media Partner dell’iniziativa True-News.it dove sarà fruibile il live streaming dell’intera

giornata.

Per partecipare alla manifestazione, ci si
può registrare qui.
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Home - Events - Il Ministro Giuseppe Valditara ospite di “Italia Direzione Nord” il 21

novembre

Il Ministro Giuseppe
Valditara ospite di “Italia
Direzione Nord” il 21
novembre
Sarà Giuseppe Valditara, Ministro per l’Istruzione e per il Merito tra gli ospiti di spicco

della 17esima edizione di Italia Direzione Nord – A True Event

Pubblicato il 10 Novembre 2022 di Redazione

Sarà Giuseppe Valditara, Ministro per l’Istruzione e per il Merito tra gli ospiti di spicco

della 17esima edizione di Italia Direzione Nord – A True Event dal titolo “Una nuova

stagione” che si terrà lunedì 21 novembre presso la Fondazione Stelline in Corso

Magenta 61 a Milano.
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Promossa dall’Associazione Amici delle Stelline e dalla Fondazione Stelline con il

patrocinio di Regione Lombardia e Fondazione Cariplo, la kermesse vedrà alle 11:00

la presenza del numero uno del Miur che in un colloquio-intervista parlerà delle iniziative

che intende promuovere alla guida del dicastero di viale Trastevere.

Il libro manifesto di Giuseppe Valditara “È
l’Italia che vogliamo”
Il tutto partendo dal libro “È l’Italia che vogliamo” (Piemme, 2022) saggio-manifesto

scritto con Alessandro Amadori in cui sono già raccolte alcune proposte e soluzioni per

cercare di dare risposte concrete alle problematiche del nostro Paese con un approccio

anglosassone, di orientamento liberal-conservatore.

Giuseppe Valditara: “La nostra Carta
costituzionale fu il frutto di compromessi e di
mediazioni”

Il Ministro Valditara, professore ordinario di Diritto romano all’Università degli Studi di

Torino ha appena dato alle stampe un altro testo, “Alle radici romane della Costituzione”

(Guerini e Associati, 2022) in cui afferma: “Ricostruire alcuni aspetti del dibattito

culturale che si è svolto in Costituente è l’obiettivo di questo lavoro, ciò al fine di sempre

meglio comprendere i principi, i valori, e dunque il modello costituzionale a cui i deputati

si ispirarono, ben consapevoli che la nostra Carta costituzionale fu il frutto di

compromessi e di mediazioni”.

Giuseppe Valditara, ideatore del think tank
“Lettera 150”
Nel 2020 Giuseppe Valditara fonda “Lettera 150”, think tank che coinvolge centinaia di

professori e intellettuali nel dibattito politico, economico e culturale nazionale.

Italia Direzione Nord vedrà alternarsi dalle 10:00 alle 20:00 oltre 60 ospiti tra ministri,

viceministri, sottosegretari, governatori, istituzioni territoriali e manager aziendali.

Media Partner dell’iniziativa True-News.it dove sarà fruibile il live streaming dell’intera

giornata.
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